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 El milenio Guadalajara: 2024-01-02

 Elecciones inyectarán incertidumbre a 2024
El transcurso económico de 2024 se tornará incierto por las elecciones que se realizarán no solo en Estados Unidos y México, sino en otros
países que involucran a 40 por ciento de la población global, advierten especialistas y cámaras empresariales. Apenas inicia 2024 cuando el
13 de enero habrá elecciones en Taiwán, seguirá Rusia a medio marzo y al fin de mes Ucrania. En junio tocará a México; el 5 de noviembre
a EU y el año cerrará con campañas en Reino Unido, que inaugurará electoralmente 2025, explica Ramsé Gutiérrez, vicepresidente   senior
y codirector de inversión en Franklin Templeton. Más de 70 por ciento de estos países representan la capitalización de todos los mercados
acciónarios ... mientras no se tenga un resultado de quién gane las elecciones, no se detendrá el ruido en los mercados, explicó. La
economía será afectada por tensiones geopolíticas entre China y Taiwán. También persiste el conflicto RusiaUcrania que podría
desencadenar una recesión de grandes consecuencias, y además está el cambio de administración de EU con un potencial de conflictos,
dijo José Abugaber, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales. No obstante, Alejandro Rodríguez Magaña, académico en
Ciencias Económicas de la Uni LAS DIVISAS AL DÍA DIVISA.................. DÓLAR COMPRA............... 16.45 VENTA .................. 17.37
DIVISA.................. EURO COMPRA............... 18.70 VENTA .................. 18.80 Dólar Euro versidad Panamericana, destacó que se tendría
que analizar la posibilidad de que los republicanos lleguen al poder en EU, lo que traería cambios abruptos y riesgos para el nearshoring.
También hay riesgo internacional derivado de las decisiones   que tomen los bancos centrales en torno a su política monetaria y la inflación,
propiciando un escenario de recesión en mercados emergentes, explicó. Abugaber afirmó que 2024 enfrentará otros riesgos como la
aceleración de inflación por la escasez de materias primas, tensiones por subsidios y las energías verdes que aumentarían costos, además
de fenómenos climáticos extremos que pueden interrumpir las cadenas de suministro. Por otro lado, al ser año electoral habrá mayor gasto
gubernamental, lo que reanima la economía y es poco probable que se dé una recesión en México gracias al nearshoring, el turismo y las
remesas, afirmó Ramsé Gutiérrez. Para las cámaras empresariales, la eventual postulación de Donald Trump a la presidencia de EU genera
intranquilidad, pues normalmente usa a México como piñata y buscará ganar votos afectando a nuestro país. La Confederación Patronal de
la República Mexicana estima que el crecimiento económico en 2024 será de alrededor de 2 por ciento en el país, mientras que Concamin
señaló que el crecimiento de Estados Unidos será de solo 1 por ciento. La Cámara de Comercio de la Ciudad de México dijo que sí
contemplan una recesión por las elecciones locales y en Estados Unidos. Queremos sin duda que nuestro país se consolide en un
crecimiento real en 2024 pese a todas las vicisitudes internacionales y nacionales, esperamos que se mantenga la estabilidad económica,
expuso su presidente, José de Jesús Rodríguez. El líder de Coparmex, José Medina Mora, manifestó que al ser un año electoral, hay un
gasto adicional, por lo que parte del crecimiento de 2 por ciento de este año tiene que ver también por las elecciones. De hecho, la
Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo indicó que la época electoral es una gran oportunidad debido a que
habrá campañas y concentraciones en todo el país que beneficiarán al comercio por la compra de servicios y alimentos. _
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 Se revierte tendencia al alza en casos Covid
La última semana de 2023 ceiró con 32 nuevos casos de Covid19 en la Entidad, un descenso del 39.6 por ciento en relación con las cifras
registradas en la semana epidemiológica 51, cuando se contabilizaron 53 nuevos casos, de acuerdo con datos de Radar Jalisco de la
Secretaría de Salud Estatal. Esta cifra es, además, una de las más bajas en contagios durante todo el año, sólo por debajo de las semanas
45 del 5 al 11 de noviembre y 44 del 29 de octubre al 4 de noviembre, cuando se registraron 30 y 31 casos, respectivamente. En la última
semana del año no se registraron decesos a causa de esta enfermedad, por lo que 2023 cerró con 239 muertes debido al virus, siendo el 18
de diciembre el día en el que fue registrada la última defunción del año. MURAL había publicado el 29 de diciembre que, de esta cifra de
fallecidos, el 51.1 por ciento presentaban hipertensión arterial; 40.1 por ciento, diabetes; y 23.2 por ciento, obesidad. Hasta el 31 de enero,
el IMSS estará aplicando vacunas gratuitas contra Covid 19 a personas adultas mayores en el drive thru ubicado Plaza Brasíl, entre el
Estadio Jalisco y la Plaza de Toros Nuevo Progreso. El biológico también podrá ser comprado en negocios como Farmacias Guadalajara,
empresa que anunció la semana pasada que comercializaría las dosis de la farmacéutica Pfizer por un costo de 840 pesos.
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 REYES DE MILLONES
EN LA CAPITAL del País se calcula que la derrama económica generada por el Día de Reyes será de hasta 3 mil 643 millones de pesos, lo
que representa un aumento de 16.2 por ciento, respecto a 2022, de acuerdo con estimaciones de la Canaco CDMX.
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 Advirtió IP a Américo plagios de migrantes
MATAMOROS. Doce días antes del secuestro de 31 migrantes en plena autopista ReynosaMatamoros, la Federación Estatal de Cámaras
de Comercio Fecanaco advirtió de la escalada de robos y plagios de extranjeros que llegan a esta frontera en autobuses. En un oficio
enriado al Gobernador morenista de Tamaulipas, Américo Villa rreal, el 18 de diciembre, Julio Almanza Armas, presidente del organismo,
reprochó la inacción de las autoridades ante la violencia desatada en las carreteras del estado. Nos preocupa profundamente que, a pesar
de nuestras advertencias, hechos tan desafortunados sigan ocurriendo. Más allá de las cifras que puedan presentar las autoridades, la
realidad que experimentan a diario nuestros ciudadanos es alarmante. La falta de confianza en las autoridades y la percepción de
impunidad en los resultados de las denuncias presentadas son factores que contribuyen a este preocupante panorama, indicó el empresario
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ayer en entrevista. Explicó que en dicho oficio hizo hincapié en la necesidad de fortalecer las operaciones de prevención y disuasíón en las
carreteras como método más efectivo en lugar de grandes operativos de búsqueda. La seguridad en la región fronteriza, dijo, requiere
estrategias que aborden las raíces del problema y disuadan la comisión de delitos. Reiteramos nuestro llamado a no soslayar la creciente
ola de inseguridad en la región fronteriza Instamos a las autoridades a redoblar esfuerzos para garantizar la seguridad de todos los
ciudadanos y visitantes. La colaboración entre los sectores público y privado es esencial para enfrentar este desafío de manera integral,
sostuvo Almanza. En ese sentido, aseguró que es urgente la instalación de una Mesa para la Construcción de La Paz en alguna de las
ciudades fronterizas. Reiteramos nuevamente la urgencia de que el Grupo de Coordinación para la Construcción de La Paz salga de Ciudad
Victoria y acuda a sesionar en la frontera, dijo. Es crucial, agregó, que las autoridades escuchen de viva voz la situación que prevalece por
parte de los ciudadanos afectados. La participación de la sociedad en este diálogo es fundamental para encontrar soluciones efectivas y
devolver la paz a nuestra comunidad, señaló.
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 Día de Reyes Magos dejará 3,643 mdp a CdMx, dice Canaco
El festejo de los Reyes Magos dejará una derrama económica de 3 mil 643 millones de pesos en la Ciudad de México, 16.2 por ciento
mayor a lo reportado el año pasado, estimó la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México Canaco CdMx. El
presidente del organismo empresarial, José de Jesús Rodríguez, destacó que esta cantidad será 4.4 por ciento superior a lo reportado en
2020, que fue antes del impacto de la pandemia en el país. El gasto promedio por niño será de aproximadamente 2 mil 46 pesos, con un
rango que va de 500 a más de 5 mil pesos; de acuerdo con el último censo de Población y Vivienda realizado por el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía Inegi, en la capital habitan más de un millón 780 mil niños, aseguró. Agregó que, como en años anteriores, Melchor,
Gaspar y Baltasar destinarán más dinero en artículos electrónicos consolas de videojuegos, equipos de cómputo, celulares, bicicletas,
triciclos, juguetes a control remoto, muñecas, motonetas, pelotas y juegos de mesa; también se verán beneficiadas panaderías y tiendas de
ropa y calzado. José de Jesús Rodríguez apuntó que este año los factores más relevantes en las decisiones   de compra de juguetes y
juegos serán precio y calidad. Llamado a cuidarse La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes Anpec llamó a los consumidores a que
en esta temporada no caigan en la gula y cuiden su salud, evitando los productos milagro. Cuauhtémoc Rivera, presidente de la agrupación
comercial, destacó que tras las fiestas decembrinas, las personas tienden a sentirse culpables por toda la comida y bebida que ingirieron y
buscan formas de bajar de peso, situación que aprovechan este tipo de insumos que pueden ser dañinos para la salud. También dijo que
algunos gimnasíos y entrenadores aprovechan este marco para sacar un beneficio de la situación, por lo que también el líder de la Anpec
hizo un llamado a los consumidores de cuidar su bolsillo ante este panorama. _
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 Preocupa a Coparmex la expropiación de la planta de hidrógeno en Hidalgo
La Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex expresó su preocupación sobre la reciente expropiación por parte del
gobierno federal de la planta productora de hidrógeno U3400, ubicado en Tula de Allende, Hidalgo, que hasta hace unos días era operada
por la francesa Air Liquide.  En un comunicado señaló que esta acción está lejos de considerarse un acto de soberanía y se convierte en un
mensaje arbitrario que atenta contra la seguridad jurídica del país. El pasado 29 de diciembre, el gobierno federal, a través de la Secretaría
de Energía, decreto de utilidad pública la conservación y prestación del servicio de suministro de hidrógeno, su uso, aprovechamiento,
operación y explotación y demás mejoras de la Planta Productora de Hidrógeno U3400 de la Refinería de Tula a favor de Pemex
Transformación Industrial y su ocupación. Consideramos que México no puede darse el lujo de ahuyentar inversiones ni de mostrarse ante
el mundo como un país con un frágil estado de derecho. Tenemos todo para que en este 2024 se establezcan las bases para ser el país
que mejor aproveche el nearshoring creando más y mejores empleos, subrayó el organismo empresarial. La planta U3400 era operada
desde hace 20 años por Air Liquide y tenía la tarea de suministrar hidrógeno a la instalación. _
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 Tradición que perdura Daiosaeia Rosca deReyes que te asombraron
La importancia cultural y monetaria de la Rosca de Reyes en México ha cobrado tal importancia con el paso de los años debido a la
actividad económica que se origina alrededor de ella, beneficiando a muchas personas. A propósito de esta celebración Sams Club se ha
encargado de recopilar algunos datos curiosos que seguro no sabías sobre este delicioso pan. Importante derrama económica Según datos
obtenidos por la Cámara Nacional de la Industria Ea niñcadora el consumo de la Rosca de Reyes en esta época genera más de 2 mil 250
millones de pesos, lo que equivale, en promedio al 20 de los ingresos anuales de este sector en todo el país. Rompiendo récord délicioso
En el año 2010, la Ciudad de México estableció una nueva marca de la Rosca de Reyes más grande del mundo. Para su elaboración se
utilizaron 7 mil 568 kilos de harina, 3 mil 725 kilos de manteca, 56 mil 880 huevos, mil litros de leche, 2 mil 900 kilos de azúcar, 87 kilos de
sal, 249 kilos de levadura y 40 litros de esencia de vainilla. Su longitud total fue de mil 400 metros y pesó casi 12 toneladas. Al final se
compartió con 200 mil personas.  No es creaciónmexicana Su origen se remonta a Francia durante la Edad Media, tiempo en el que se
escondía un haba en una rosca de pan dulce adornada con azúcar y frutas, quien la encontrara era proclamado, de manera simbólica,
como rey, esto haciendo alusión a las creencias católicas de los Reyes Magos. Gracias al intercambio cultural entreAméricay Europa,
comenzó este festejo en México a mediados del siglo XX. Daiosaeia Rosca deReyes ¿Cuándo la compra lamayoría Un total del 77 de las
Roscas de Reyes se venden entre el 4y 7 de enero. Y de éstas, al menos 6 de cada 10 son de tamaño grande. Un mexicano en promedio
prueba al menos dos tipos diferentes de Rosca de Reyes; una con la familia, y la otra en el trabajo, escuela o con amigos de acuerdo con
datos de la Cámara Nacional de Comercio Pequeño Canacope. Siempre acompañada Cuatro de cada cinco roscas se compran
acompañadas de otros productos, siendo la categoría de leche la más comprada para acompañarla, de acuerdo con estudios de Nielsen.
Sólo Méxicolaenlazaaotra festividad En nuestro país se acostumbra partir la Rosca de Reyes en familia el 6 de enero, después de recibir la
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esperada visita de los Reyes Magos. Se acompaña de una rica taza de chocolate caliente o champurrado. Sin embargo, el festej o no
termina ahí, ya que la tradición mexicana es que a quien le aparezca el muñequi to en su rebanada, se convierte en el padrino o madrina
del niño y deben cuidarlo y llevarlo a bendecir a la iglesia festejando con tamales y atole el 2 de febrero, Día ___ de la Cande laria.
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 Valor, sagacidad y actitud en los negocios
Carlos Bremer nació el 1 de junio de 1960 en Monterrey, Nuevo León, y destacó por su desarrollo como empresario en el sector financiero y
gran apoyo al deporte en México. Bremer relataba que desde muy joven comenzó en el mundo empresarial en el mundo de las ventas, lo
cual significó sus inicios para después incursionar en el sector financiero. Empecé a la edad de los 12, 13 años con pequeños negocitos
hubo mucha gente muy buena de Monterrey que me apoyaba. Yo vendía calculadoras en Navidad para las empresas, relataba el
empresario. Bremer completó su formación en Contaduría en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey; a los 19 años,
se incorporó a la casa de bolsa del grupo Banpaís y en 1985 estuvo involucrado en la creación de Ábaco Casa de Bolsa. Mientras tanto, en
1993 se unió a Javier Benítez Gómez para aportar capital a Value Grupo Financiero, una sociedad completamente mexicana que opera
diversas empresas en el sector financiero, principalmente una casa de bolsa. Hacia el cierre de octubre, Value poseía activos por 16 mil 683
millones de pesos, representando apenas el 0.1 del total de los grupos financieros con operaciones en el país, además de mantener una
cartera de crédito por cuatro mil 005 millones de pesos. El señor Carlos Bremer Gutiérrez asumió la Dirección General de Value Grupo
Financiero en 1993, con la llegada de un grupo de inversionistas que capitalizó a la emisora, integrando a un equipo de directivos con
amplia experiencia. Bajo su gestión, el grupo financiero incrementó su capital contable y la penetración de mercados a nivel nacional. De
manera simultánea, realizó una amplia labor en beneficio a diversas causas, labor que incluyó el apoyo al deporte, a la educación, a
diferentes actividades artísticas, así como muchas otras causas de filantropía, destacó Grupo Financiero Value en un comunicado enviado a
la Bolsa Mexicana de Valores. Bremer saltó con mayor fuerza a la fama en años recientes por su amistad con personalidades como Luis
Miguel, el Canelo Álvarez, así como su relación cercana al Presidente Andrés Manuel López Obrador. En años recientes, destacó con su
participación en el programa Shark Tank México, programa de emprendedores donde junto a inversionistas como Arturo Elías Ayub,
Rodrigo Herrera, Patricia Armendáriz y Jorge Vergara, Bremer destacó por su apoyo a empresarios mexicanos.
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 Falleció el empresario y filántropo Carlos Bremer
El empresario y filántropo regiomontano Carlos Manuel Bremer Gutiérrez, fundador de Value Grupo Financiero VGF, falleció este viernes a
la edad de 63 años. La noticia fue confirmada en redes por amigos del empresario y luego vía comunicado a la Bolsa Mexicana de Valores:
Con profunda tristeza, Value Grupo Financiero comunica que el señor Carlos Bremer Gutiérrez, presidente del Consejo de Administración y
director general, falleció el 5 de enero, en un hospital del área metropolitana de Monterrey, debido a complicaciones derivadas del
desvanecimiento que sufrió el pasado martes 2 de enero. Bremer asumió la dirección de VGF en 1993, con la llegada de un grupo de
inversionistas que capitalizó a la empresa, que hoy cuenta con cuatro unidades de negocio: el Grupo Financiero holding, Casa de Bolsa,
Arrendadora y Operadora de fondos. De acuerdo con Reuters, hasta el día de ayer el Grupo Financiero y sus empresas cerró con un valor
de mercado market cap de 15 mil 521.6 millones de pesos y el precio de cotización quedó en 97.8 pesos por acción. Bajo su gestión, el
grupo financiero incrementó su capital contable y la penetración de mercados, afirmó la compañía. De manera simultánea realizó una
amplia labor en beneficio diversas causas, labor que incluyó el apoyo al deporte, a la educación, a diferentes actividades artísticas, así
como otras causas de filantropía, informó VGF. De vocación financiero Bremer fue un hombre que aprovechó las oportunidades que ofreció
el boom financiero en la década de los ochenta. Esa generación de financieros creó casas de bolsa que en esa época colocaron a Nuevo
León como el Wall Street mexicano. Desde muy temprana edad Bremer supo lo que quería hacer en la vida: dedicarse a las finanzas. En
una entrevista dijo que desde pequeño le gustaba ahorrar dinero de la venta de artículos que él mismo compraba para revender. Estudió
contaduría en el Tecnológico de Monterrey. Su primera experiencia en el sector bancariofinanciero fue en 1979, cuando entró a la casa de
bolsa de Grupo Banpaís. Después se asociaría con Jorge Lankenau para fundar la casa de bolsa Abaco, que luego formó parte de Grupo
Financiero Confía, y años después se asoció con Javier Benítez Gómez para fundar Fina Factor. Benítez tenía a Value, empresa que se
quedaría Bremer y la convertiría con los años en la casa de bolsa que en 1993 dio luz a lo que ahora es VGF. Filántropo familiar Casado
con Adriana Ibarra de Bremer, el matrimonio procreó cuatro hijos, Carlos, Marcelo, Adriana y Paulina. A través de los años, Bremer se fue
interesando en el patrocinio de deportistas, eventos culturales, y el cine en plataformas como Netflix, al financiar la serie de Luis Miguel. El
apoyo al deporte lo realizó mediante fideicomisos y fundaciones que becaron a decenas de jóvenes deportistas de diversas disciplinas,
como el boxeo, natación, béisbol, clavados, carreras de autos y basquetbol. Durante este sexenio, su aparición en eventos públicos con el
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y posteriormente con el gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, lo
ubicaron como uno de los empresarios más influyentes. Fue amigo del ex presidente de Estados Unidos Bill Clinton. Participó en el reality
show llamado Shark Tank: negociando con tiburones. Después de Bremer Tras el deceso del empresario VGF informó que nombró de
forma interina a José Kaún Nader como drector general del grupo y de su Casa de Bolsa en tanto el Consejo de Administración sesiona
para ratificar dicho nombramiento, lo que ocurrirá en los próximos días, informaron. VGF y sus entidades financieras seguirán llevando a
cabo sus actividades como lo han hecho a través de los años, manteniendo además los apoyos y compromisos de beneficio social y
deportivo, añadió el comunicado. José Kaún Nader, sucesor temporal de Bremer, es acciónista y consejero propietario de VGF y sus
subsidiarias desde hace 30 años. En la empresa ha sido director de promoción de la casa de bolsa desde 1993. Durante los últimos años
Kaún Nader se relacionó con actividades de la dirección general y ha estado en la operación día día, en virtud de que Carlos Bremer estaba
enfocado en las estrategias y actividades de relaciones públicas, informó VGF. Vía redes, el Presidente Andrés Manuel López Obrador
lamentó el deceso y definió a Bremer como un hombre bueno. También mostraron sus condolencias el boxeadro Saúl Canelo Álvarez, sus
compañeros de reality, los empresarios Patrica Armendáriz, Arturo Elías Ayub y Rodrigo Herrera, así como los presidentes de partidos y
organismso empresariales como el Consejo Coordinador Empresarial; Concamin, Canacintra y otras personalidades. _ Con información de
Nilsa Hernández y Yeshua Ordaz

Seccion: Negocios    Autor: ESTHER HERRERA Y FERNANDA

Pagina 3 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/Publimetro%20Guadalajara/2024-01-05/8_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/Publimetro%20Guadalajara/2024-01-05/8_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/Publimetro%20Guadalajara/2024-01-05/8_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-01-06/6_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-01-06/6_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-01-06/6_A.pdf


Resumen Ejecutivo

Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-01-06/20_A.pdf

 El Informador: 2024-01-07

 ATEMPORAL
Me da susto y flojera el inicio del año desde que soy consciente o vivo de manera activa lo que implica un año de campañas electorales. No
sé qué sea peor, pero a nosotros los jaliscienses se nos empalman todas las elecciones juntas: las municipales, las estatales y las
federales. Cuando era jovencita, me entusiasmaban y leía cuanta declaración dieran cada uno de los candidatos, corría a algún mitin
político conocerles o, por lo menos, de lejos verles la mirada y escuchar de su boca los discursos pronunciados; me echaba con botana
hecha para la ocasión, todos, todos los debates. Luego un día, no sé qué día fue, me de ATEMPORAL argeliagfinformador.com.mx 
argelinapanyvina Argelia García F. Nadie sabe para quién trabaja... jó de interesar, creo que cayó la vida cotidiana y más que las
campañas, el ejercicio en el poder de cada uno de a quellos hombres y mujeres a caballo que iban a cambiar la realidad, me decepcionó al
grado de asquearme. El bombardeo de anuncios televisivos, radiofónicos, en prensa, en redes sociales, en la calle con espectaculares tan
frecuentes como Oxxos y gasolinerías o Farmacias Guadalajara, es, por decir lo menos, excesivo y violento. Imágenes de cada uno de los
políticos en una especie de estado de plenitud hablándole a las masas, o retratados en poses donde aparecen más felices que el día que
nacieron sus hijos son casi vomitivas. Empiezan apenas las campañas de las que yo pretendo, pero aunque me engañe no será así,
participar poco. Con todo y eso, no me había tampoco dado cuenta del hastío que provocaron ya en mi círculo cercano las casi inexistentes
precampañas que ni fueron muy organizadas, ni limpias, ni contundentes porque hasta hoy, no hay candidato o candidata o candidato para
Guadalajara por parte de los guindas. Lo que es obvio, es que Morena está, como bien apuntó Lemus al quejarse amargamente de la mano
que desde la federación opera, más cerca de lo que pensamos o pensé y quieren llevarse el pa quete completo: ciudad, estado y país. La
verdad, estimado lector, yo ni cuenta me había dado aunque intuyo lo que significa para el pueblo bueno un rostro y un gesto como el de
Claudia Delgadillo que es infinitamente más de la gente que otros candidatos, pero quien me hizo ver que tienen con qué ponerle mucho
sabor a la grilla local, fue exactamente su adversario a quien, no nos hagamos, también le operan cosas desde la gubernatura desde hace
tiempo y nadie había chistado. Total, que como el niño que siente que va a perder sus dulces, ese fue el indicador que me hizo voltear a ver
que en Jalisco, Morena tiene muchas más posibilidades de lo que creíamos. Nadie me lo había hecho notar de manera tan clara, total, de
veras que nadie sabe pues, para quien trabaja. Ahora sí, a divertirse, qué más. En Jalisco, Morena tiene más posibilidades de lo que
creíamos. Nadie me lo había hecho notar de manera tan clara
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 Genera Jalisco menos empleos de los esperados
Durante 2023, en Jalisco se generaron menos empleos formales nuevos que los que esperaba la Iniciativa Privada IP. Jalisco cerró el año
pasado con 1 millón 995 mil 357 empleados registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social IMSS, de acuerdo con datos
publicados por la propia institución, 62 mil 395 más que 1 millón 932 mil 962 del cierre de 2022. Los 62 mil 395 empleos formales nuevos
creados el año pasado están por debajo de los 78 mil que esperaba Coparmex Jalisco su estimado lo dio a conocer el 1 de febrero pasado
y menos que los 66 mil 589 que estimó el Centro de Análisis Estratégico Empresarial CAEE de la Cámara de Comercio de Guadalajaraen
tur reporte dado a conocer el 7 de diciembre pasado. Además significa que en 2023 cayó 25 por ciento la generación de nuevos empleos
formales en la entidad, al compararse con los 82 mil 963 creados en 2022. Por factores estacionales, cada diciembre se pierden empleos
formales. El mes pasado la baja para Jalisco fríe de 31 mil 578, la cifra más alta de pérdidas para un diciembre que desde al menos el año
2000, de acuerdo con datos del IMSS. En diciembre de 2022 la pérdida fue 27 mil 578 Venido a menos En 2023 la generación de nuevos
empleos formales en Jalisco quedó abajo de las estimaciones de los organismos empresariales. 78,000 estimaba Coparmex Jalisco. 66,589
esperaba la Cámara de Comercio de Guadalajara. 62,395 empleos se generaron. empleos, 14 por ciento menos que el último mes de 2023.
La Secretaría de Desarrollo Económico Sedeco del Gobierno del Estado refirió en un comunicado que en lo que va del sexenio, esto es, de
diciembre de 2018 a diciembre de 2023, en Jalisco se crearon 203 mil 321 nuevos empleos formales, lo que coloca al Estado en seguido
lugar a nivel nacional, debajo de Nuevo León, que acumula 204 mil 606. Además se han generado 14 mil 272 nuevos pavones,
posicionándose como la entidad con mayor registro de empleadores nuevos a nivel nacional, de acuerdo con cifras del IMSS. A nivel
nacional se generaron 651 mil 490 nuevos empleos durante el 2023, un 13.4 por ciento menos que los 752 mil 748 creados en 2022.
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 Concanaco pide fortalecer a empresas locales
Ante la apertura de fronteras, las empresas mexicanas deberán competir más allá del país, por lo que será necesario la aplicación de
políticas públicas orientadas a la diversificación de mercados, la adopción de tecnología y la mejora regulatoria para fortalecer su
competitividad, pidió el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio Servicios y Turismo Concanaco Servytur,
Héctor Tejada Shaar. Dijo que, con el fin de que más micro, pequeñas, medianas empresas mipymes, en especial del sur y sureste de la
nación, puedan competir globalmente, la organización empresarial estrechó la colaboración con autoridades, cámaras confederadas y otros
actores clave para promover políticas públicas que coadyuven a este objetivo, desde talleres para su formación como cambios regulatorios.
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 INVERSIONES
EMITE CERTIFICADOS Fibra Nova adquiere terreno en 515 mdp Fibra Nova, que preside Óscar Eugenio Baeza Fares, emitirá 17.7
millones de certificados bursátiles fiduciarios inmobiliarios que equivalen a 515 millones de pesos para cubrir el pago por la adquisición de
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una propiedad agroindustrial en el municipio de Chihuahua, que se encuentra arrendada durante 15 años en un contrato triple pactado en
dólares. GRUPO AEROPORTUARIO Ocupación en GAP crece de 78 a 80.4 La ocupación de asientos de Grupo Aeroportuario del Pacífico
GAP, que preside Laura Díez Barroso Azcárraga, paso de 78 por ciento en diciembre de 2022 a 80.4 en el mismo mes de 2023. El tráfico
de pasajeros subió 1.3 por ciento en sus 12 aeropuertos. En Puerto Vallarta el alza fue de 4.6 por ciento, seguida de Los Cabos 2 y
Guadalajara 1.2. TODO EN REGLA Aleatica deslinda a filial de demandas A solicitud de la Bolsa Mexicana de Valores, la operadora
española de concesiones Aleatica, que preside David Antonio Díaz Almazán, aclaró que su subsidiaria Viaducto Bicentenario no es parte de
ningún proceso de demanda por parte de las autoridades. Su título de concesión está vigente y en regla desde el 7 de mayo de 2008.
MERCADO ABIERTO Tenaris recompra títulos por 300 mdd Tenaris, que en México preside Sergio de la Maza, ejerció al 5 de enero en el
mercado abierto 300 millones de dólares de su programa de recompra de acciones aprobado por su consejo desde el 5 de noviembre de
2023. A la fecha ha adquirido 14 millones 268 mil 136 acciones ordinarias. FIRMA DE ALIMENTOS Conagra Brands sube sus ventas en
México La firma de alimentos Conagra Brands registró en su división internacional un alza en ventas de 5.6 por ciento; en sus principales
mercados, México y Canadá, subieron 9 por ciento. Nuestro negocio mexicano ha logrado cuatro trimestres consecutivos de crecimiento en
volumen, dijo el CEO, Sean M. Connolly.
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 Ahora el SNTE podrá llegar a San Lázaro por la vía independiente
Maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación buscan llegar a la Cámara de Diputados por la vía independiente. De las
15 personas que lograron las firmas que imponen las leyes para contender por una curul sin partido político, la mitad pertenece al SNTE de
Hidalgo, Tabasco y Veracruz. Pero además no se trata de cualquier agremiado. Estas personas han ocupado en distintas secciones del
SNTE secretarías de primer nivel como la del Trabajo y Conflictos de Secundaria Técnica, la de Fianzas, la de Seguridad y Previsión Social
y hasta han sido los encargados de la negociación laboral y salarial con el gobierno. Gracias al respaldo del gremio, estas maestras y
maestros rebasaron el 100 por ciento de la meta, algunos incluso obtuvieron casi al triple de las firmas necesarias que el Instituto Nacional
Electoral debía revisar para que en los próximos días determine si procede o no su candidatura independiente. De lograr la candidatura y
obtener el triunfo, estos maestros y maestras hasta podrían constituir su propia bancada independiente y sumarle votos a Morena como
parte de su Plan C para lograr la mayoría calificada que requieren y así avalar las reformas que prevé el presidente Andrés Manuel López
Obrador en el cierre de su sexenio y el arranque del próximo en caso de que repitieran el triunfo tras las elecciones del 2 de junio. El
Instituto Nacional Electoral presentó su último reporte del 1 de enero, que cuenta ya con la revisión absoluta de las firmas entregadas, luego
de que venció el plazo para reunir el apoyo equivalente a 2 por ciento de la Lista Nominal de Electores del distrito por el que compiten para
una diputación federal, y en el caso de las senadurías de 2 por ciento de la lista en el estado en el que aspiran. En el caso de las
senadurías nadie logró la meta, mientras que en las diputaciones federales 15 de las 45 personas avaladas por el INE para recolectar firmas
pasó a la siguiente etapa. En el caso de Hidalgo, se trata de seis personas que son parte de la Sección XV del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación en esa entidad. El primero es Jorge Arguelles Salazar, quien se registró para ser candidato independiente
para la diputación federal del Distrito 1 con cabecera en Huejutla, alcanzó 265.25 por ciento de las rúbricas necesarias. Ha ocupado cargos
en el SNTE como la Secretaría del Trabajo y Conflictos de Secundaria Técnica y la coordinación de Escuelas Secundarias Técnicas. Le
sigue Mirna Rubio, de la Secretaría de la Coordinación General de Trabajo y Conflictos del SNTE en Hidalgo, y quien aspira al Distrito 7 con
cabecera en Tepeapulco, y que llegó a 187.13 por ciento. José María Alejandro Pérez Ramírez, secretario de Carrera Administrativa en el
sindicato, aspirante al distrito federal 3 con cabecera en Actopan con 181.35 por ciento de la meta, y Francisco Javier Pérez que alcanzó
170.22 por ciento, quien asumió en 2022 el cargo de secretario de Fianzas del sindicato a nivel estatal y que aspira al Distrito 6 con
cabecera en Pachuca La delegada sindical Francisca Berenice Reséndiz Labra llegó a 139.81 por ciento y va por el Distrito 2 de
Ixmiquilpan; María Magdalena Zavala Guzmán, secretaria de Orientación Ideológica en 2022 presentó 126.90 por ciento de las firmas para
el Distrito 5 en Tula de Allende. La única aspirante que logró la meta y que no cuenta con un cargo dentro del SNTE es Alí Deniss Martínez
Romero, quien quiere contender por el Distrito 4 de Tulancingo y entregó 149.37 por ciento de las rúbricas necesarias. En el caso de
Tabasco, destaca Carlos Alberto García Jerónimo, que rebasó por 2.99 por ciento la meta, ha sido delegado de la sección 29 del SNTE y
secretario de Seguridad y Previsión Social del SNTE en esa entidad. Y en Veracruz, Ricardo Reyes Cruz, quien entregó al INE 121.67 de lo
que requería y ha sido secretario de Negociación Laboral y Salarial, así como integrante del Consejo Político Nacional del CEN del SNTE de
la sección 32 veracruzana. Este bloque de siete integrantes del SNTE no se libraron de tener las clásicas anomalías en las firmas que se
presentan en este tipo de ejercicio. De acuerdo con los reportes del INE, en conjunto presentaron 12 mil 182 inconsistencias, cuatro mil 444
apoyos duplicados; 506 personas que ya estaban dadas de bajo del Padrón Electoral, ya sea porque fallecieron o están en prisión y
perdieron sus derechos políticos electorales, y cinco mil 44 más que estaban fuera del ámbito geográfico, es decir, que ni siquiera se trataba
de personas dentro del distrito electoral al que aspiran, y que por tanto, ni siquiera podrían llegar a darles su voto en la elección. Las otras
seis personas que no forman parte del SNTE y que lograron la meta, por lo que están a un paso de obtener la candidatura independiente,
son José Enrique Guerrero Colmenero, bicampeón del Exatlón y que busca ser diputado federal por Sinaloa, así como Luis Manuel Rivera
Villela, profesor y comisario ejidal cercano a Morena en la misma entidad. En Morelos, Teresita Johalin Meza Gómez, presidenta del DIF en
Yautepec; en Chiapas el empresario Jorge Amin Siman Estefan, quien fue presidente del Consejo Coordinador Empresarial y de la Canaco
local; en Campeche, José Kepler Castro Ramírez y en Michoacán, Guadalupe Araceli Mendoza Arias, ex militante del Partido Verde. El
Consejo General del INE validará estas candidaturas que, hasta ahora, no les falta ninguno de los requisitos para concederles el registro
como candidaturas independientes a una diputación federal y, de esta manera, puedan arrancar campaña el 1 de marzo junto con las
candidatas y candidatos de los partidos políticos. _ Podrán sumarle votos a Morena para lograr la mayoría calificada que requieren las
reformas que prevé AMLO
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 TRASCENDIÓ
Que ayer reapareció el ex jefe de la policía capitalina, ex aspirante a la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno y ahora carta firme
para el Senado, Omar García Harfuch, quien después de tomar unas vacaciones en Europa difundió en sus redes sociales un mensaje,
acompañado del diputado Miguel Torruco, en el que asegura que ya está trabajando por la ciudad y por el país de la mano de Clara
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Brugada, la precandidata guinda en la capital que ayer habló sobre lugares emblemáticos de CdMx en un video desde el Monumento a la
Revolución. Que Morena analiza invitar a varios secretarios de Estado a su reunión plenaria de finales de enero y el coordinador de esa
bancada en el Senado, Eduardo Ramírez, quien permanecerá un mes más al frente de los legisladores guindas y de la Junta de
Coordinación Política, trabaja ya en la agenda y los temas que serán prioridad en el último periodo de la actual Legislatura. Una carta puede
ser Luisa María Alcalde, titular de Gobernación, que comenzó el año con la difusión de las bondades de la 4T. Que la explosión del
narcotráfico en Ecuador, en buena medida atizada por la disputa de los cárteles de Jalisco y de Sinaloa asociados al crimen local, ha tenido
otro eco de la trama mexicana con la fuga de uno de los principales capos de a quel país, Adolfo Macías, El Fito, por lo que el presidente
Daniel Noboa decretó toque de queda y estado de excepción, en un episodio que evoca el escape de Joaquín El Chapo Guzmán. La
medida faculta al mandatario a echar mano de los militares aun para ingresar a los reclusorios, durante dos meses, y a suspender derechos
ciudadanos debido a la gran conmoción interna de la nación. Que para no desentonar con la invitada especial en Los Mochis, Xóchitl
Gálvez, el ex boxeador Jorge El Travieso Arce se declaró dispuesto a agarrase a chingadazos por ella durante esta contienda electoral, en
una gira de la precandidata presidencial opositora por Sinaloa, donde la hidalguense también recibió el respaldo de Juan Pablo Castañón,
otrora presidente de la Coparmex. _
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 Despega en Jalisco 12 el tráfico aéreo
Durante 2023 en Jalisco hubo un tráfico aéreo récord de 24.5 millones de pasajeros, 12.3 por ciento más que los 21.8 millones de viajeros
que el año anterior. En el Aeropuerto Internacional de Guadalajara atendieron a 17 millones 710 mil 200 viajeros el año pasado, 13.5 por
ciento más que los 15 millones 606 mil 600 del 2022, de acuerdo con cifras de su concesionario, el Grupo Aeroportuario del Pacífico GAP.
Además la terminal aérea tapatía es la tercera del País con más tráfico, después del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México AICM
y el de Cancón. En el Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta recibieron a 6 millones 790 mil 100 pasajeros el año pasado, 9.4 por
ciento más que los 6 millones 208 mil 700 del 2022. Por origen, los pasajeros con origen o destino internacional crecieron 17 por ciento en
la terminal tapatía, a 5 millones 207 mil 400 el año pasado, contra 4 millones 451 mil 300 de 2022. En la terminal de Puerto Vallarta el tráfico
de viajeros internacionales creció 10.6 por ciento, de 3 millones 554 mil 200 en 2022 a 3 millones 930 mil en el 2023. En cuanto a pasajeros
con origen o destino nacional crecieron 12.1 por ciento en el aeropuerto tapatío, a 12 millones 502 mil 900 en 2022, contra 11 millones 155
mil 300 del año anterior. En el aeropuerto de Puerto Vallarta el tráfico de viajeros nacionales creció 7.7 por ciento, de 2 millones 654 mil 500
en 2022 a 2 millones 860 mil 100 en 2023. El año pasado la entidad recibió 34.3 millones de turistas en general, es decir, por aire, mar y por
tierra, 12.4 por ciento más que en 2022, de acuerdo con datos dados a conocer la semana pasada por la Secretaría de Turismo de Jalisco
Secturjal. Los visitantes en general dejaron una derrama turística para la entidad de 78 mil 72 millones de pesos, 6 por ciento más en
comparación con el mismo periodo del 2022, cuando alcanzó 73 mil 691 millones. La afluencia turística creció 12.4 por ciento en 2023 con
respecto al año anterior, la ocupación hotelera creció 4.3 puntos porcentuales, alcanzando una ocupación de 58 por ciento, y éstas son
excelentes noticias, porque significa que hay que seguir trabajando promocio nando los destinos turísticos de Jalisco, mencionó Claudia
Vanessa Pérez Lamas, titular de la Secturjal.
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 Al Centavo
Por los Empresarios Jóvenes Armando Castaño Salazar izq,, quien desde febrero de 2022 es presidente de la Comisión de Empresarios
Jóvenes de Coparmex Jalisco, comienza el año con una nueva aspiración: la presidencia de la Comisión de Empresarios Jóvenes de
Coparmex Nacional. El proceso está por iniciarse con el lanzamiento de la convocatoria de Coparmex Nacional, y se espera que su
presidente, José Medina Mora Icaza der., elija quién quedará. Se prevé que presidentes de las comisiones de otras entidades también se
apunten. Quien gane presidirá la comisión un año, con opción a reelección. El último presidente de la Comisión de Empresarios Jóvenes de
Coparmex Nacional emanado del Estado Ríe Oscar Benavides Reyes, quien después Ríe presidente de Coparmex Jalisco. Ofrecen Pagar;
a ver Cuándo Clientes de Yox, que están con el Jesús en la boca porque la empresa ha incumplido con el pago de los intereses que les
prometieron por sus inversiones y porque ya no hallan a nadie en sus oficinas en Guadalajara, recibieron un comunicado en el que les
aseguran que les regresarán su dinero, aunque no les dicen cuándo. Un asesor aseguró que Carlos Lazo, CEO de Yox Holding, está
buscando resolver y que ha ido pagando a unos cuántos. El se está cuidando y lo está dejando en manos del despacho, que son los
abogados de los Fernández, dijo. Con la Mira en la Salud Raúl Flores López, presidente de Coparmex Jalisco, hizo un llamado para trabajar
en conjunto con las autoridades por mejorar el acceso a la salud de la población. Refirió que la modificación del sistema de compras de
medicamentos del sector público sigue arrojando cifras de desabasto sin precedentes: casi 45 millones de recetas no surtidas en esta
Administración. Elecciones a la Vista Será en abril cuando Adalberto Velasco Anti llón deje la presidencia de la Unión Ganadera Regional de
Jalisco, después de seis años en el cargo. En octubre pasado, Velasco Antillón se despidió en la que fue su última Expo Ganadera como
presidente, y próximamente será la elección. El reto principal de su relevo será la sequía y las afectaciones a la ganadería El Atorón de
Diciembre Para contener la pérdida de empleos que ocurre cada diciembre por fin de año, la Coordinación de Desairollo Económico del
Gobierno de Jalisco, que encabeza Xavier Oren dáin, lanzó un programa que daría a negocios un incentivo de hasta 12 mil 500 pesos
mensuales por cada empleo formal nuevo que generen en diciembre y enero, con permanencia mínima de 2 meses, y con sueldo de más
de 2.2 salarios mínimos. Aun así la entidad terminó diciembre con 31 mil 578 empleos menos que en noviembre, la pérdida más alta para
un último mes del año al menos desde el 2000.
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 Intervienen el Mercado Abastos
Llegó al Mercado de Abastos el programa Enchulemos Guadalajara donde se realizaron diversas acciones de mantenimiento, entre ellas
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Resumen Ejecutivo

barrido manual, recolección de residuos, pinta de mobiliario y machuelo, borrado de grafitti, desbroce, poda de arbolado e intervención del
alumbrado público. Además, de la mano con la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos, se puso en marcha un programa piloto de
recolección diferenciada de desechos orgánicos, para convertir de ocho a 10 toneladas diarias de productos en composta agrícola. Desde el
arranque del programa en 2022, suman ya 213 espacios intervenidos.
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 Enchulan inmediaciones del Mercado de Abastos
Para mejorar las inmediaciones del Mercado de Abastos, el Gobierno de Guadalajara realizó diversos trabajos en materia de servicios
públicos, a través del programa Enchulemos Guadalajara. Algunas de estás acciones fueron barrido manual, recolección de residuos y
sopleteo, pinta de mobiliario urbano, borrado de grafitti, poda de arbolado e intervención del alumbrado público. Se apuesta en que estos
trabajos tengan continuidad de la mano con la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA. El presidente municipal interino
tapatío, Francisco Ramírez Salcido destacó la importancia económica que representa la actividad del Mercado de Abastos al ser el segundo
en importancia en todo el país, y agregó que el avance de la ciudad es resultado de la participación y responsabilidad de todas y todos, por
ejemplo, comerciantes, ediles y servidores públicos. Enchulemos Guadalajara es un programa participativo de la Coordinación General de
Servicios Públicos, diseñado para el rescate integral de los espacios públicos, su apropiación por parte de las tapatías y tapatíos y, por
ende, la reconstrucción del tejido social en la ciudad. Desde su arranque a la fecha, suman 213 intervenciones en servicio de más de 669
mil ciudadanos de 114 colonias; se han retirado 231 toneladas de cableado obsoleto. Además, de abril de 2022 al día de hoy se han
retirado 231 toneladas de cableado obsoleto como parte de las acciones de este programa. Los puntos a intervenir se detectan a través del
acercamiento y comunicación con la ciudadanía, de donde parte la planeación y su posterior ejecución. Moisés Ramos Portillo, Presidente
de la UCMA, agradeció las acciones del gobierno tapatío en respuesta a la petición hecha por las y los comerciantes, y refrendó el
compromiso en seguir trabajando en conjunto. Recordó que se fortalecieron las acciones de recolección de residuos puesto que en
diciembre de 2023 iniciaron operaciones dos camiones compactadores. Además, de la mano con la UCMA, se puso en marcha un
programa piloto de recolección diferenciada de desechos orgánicos, para convertir de 8 a 10 toneladas diarias de productos en composta
agrícola. Así mismo, dentro de las acciones hechas a la fecha, destacan la instalación de dos cámaras de vigilancia conectadas al C5
Guadalajara y el retiro de 1.9 toneladas de basura y 180 kilogramos de llantas. En el Parque Mercado de Abastos se hizo la pinta de tres
rampas, seis piezas de mobiliario, 16 bancas, 19 postes, 150 metros líneales de machuelos, jardineras, y limpieza y lavado de fuente. El
Mercado de Abastos fue inaugurado el 1 de abril de 1967, para suplir las tareas que desempeñaba el Mercado Corona, que por muchos
años fue el centro de distribución de productos más importante de la ciudad.
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 Los aeropuertos de Jalisco tienen récord
El Grupo Aeroportuario del Pacífico GAP informó que el tráfico total de pasajeros en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara creció 13.5
durante el 2023. De acuerdo con la empresa el año pasado en la terminal de Guadalajara se movilizaron a 17 millones 710 mil pasajeros
contra los 15 millones 606 mil pasajeros que se habían movilizado en el 2022. Según el reporte del GAP en Puerto Vallarta el tráfico creció
9.4 el año pasado.
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 La Coparmex pide analizar la reforma de pensiones
CIUDAD DE MÉXICO. Cualquier propuesta de reforma al sistema de pensiones, como la que pretende presentar el Ejecutivo federal debe
considerar estudios serios actuariales, administrativos, contables y financieros a fin de que con base en ello se haga un análisis de
viabilidad y beneficios, consideró la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex. Indicó que ya existe una reforma al
sistema de pensiones que debe concretarse y agregó que estarán atentos a la propuesta que envíe el Ejecutivo sobre todo para entender
cuáles serían sus alcances reales, cómo se va a financiar, así como los riesgos y ventajas de su eventual implementación. Esto debe formar
parte de un análisis integral, para evitar que cambios sin un consenso como el logrado en la actual reforma, terminen echando por la borda
lo que hemos avanzado en esta materia, agregó. La Confederación señaló que en 2020 participaron en la redacción e impulso de la reforma
en materia pensionaria, la cual modificó la legislación de 1997 al reducir de mil 250 a 750 el requisito de semanas cotizadas para tener
pensión. En esa ocasión se determinó que se aumentará en 25 semanas cada año hasta alcanzar las mil semanas en 2030. Además de
que se aumentaron las aportaciones patronales de 5.15 a 13.87 del 2023 al 2030, a fin de que la aportación total aumente del 6.5 al 15, en
ese periodo. Retiro para el ahorro incluyente La Coparmex añadió que luego de que se presentó la reforma en Palacio Nacional en una
conferencia matutina, el Presidente Andrés Manuel López Obrador explicó que desde luego, la contribución más importante es la que están
haciendo los empresarios, porque incrementan significativamente su aportación para el retiro de los trabajadores. Realmente es algo
significativo, por eso el reconocimiento. Además, la Secretaría de Hacienda reconoció que durante un período de ocho años, los patrones
aumentarán en 2.7 veces su contribución al retiro de los trabajadores. La Coparmex afirmó que también están buscando un retiro para el
ahorro incluyente. Por lo tanto, hemos propuesto incluir a los trabajadores independientes bajo el es quema de aportaciones obligatorias, a
través de un plan personal de retiro.
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Resumen Ejecutivo

 Crimen influyó en alza de la inflación en el 2023: UNAM
Entre los factores que incidieron en el incremento de la inflación durante el año pasado estuvo la actividad del crimen organizado. Esto de
acuerdo con el Laboratorio de Análisis en Comercio, Economía y Negocios LACEN de la Universidad Nacional Autónoma de México UNAM.
El crimen organizado se ha conformado como un cártel que determina los precios en la producción, distribución y venta, además de
determinar temporalidad y volumen de cosecha y fabricación de bienes. Y es en la actividad primaria donde tiene mayor presencia la
delincuencia y, por ende, las extorsiones inciden en los precios al productor cuyo pago repercute en la inflación al consumidor final, dijo el
coordinador del LACEN, Ignacio Martínez. Por otra parte, a pesar de la existencia del Pa quete Contra la Inflación y la Carestía Pacic, que
puso en marcha el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador para tratar de aminorar el golpe a los bolsillos de los mexicanos,
las empresas que forman parte de éste incrementaron sus precios en octubre de 2023, agregó Martínez. Se debe considerar que son nueve
empresas predominantes en el mercado en torno al pollo, carne, huevo, azúcar, maíz, tortilla, pan, frutas y verduras enlatadas, explicó el
investigador universitario. En el mismo sentido, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados
Unidos Mexicanos Concanaco afirmó que la delincuencia organizada y la inseguridad frenan el crecimiento de dichos sectores.
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 Temen que crezca endeudamiento y que haya opacidad en el manejo
El planteamiento del Presidente Andrés Manuel López Obrador de reformar el sistema de Pensiones para que el Gobierno federal lo
administre y haga aportaciones, fue calificado como preocupante, inviable y el origen de varios riesgos para las finanzas públicas, para la
calificación soberana y para los trabajadores, según diversos especialistas. Diego Díaz, coordinador de finanzas públicas del Instituto
Mexicano para la Com petitividad Imco, destacó que el Gobierno está limitado actualmente en recursos. Es sumamente complicado que el
Gobierno trate de financiar o apoyar a los trabajadores en el pago de sus ¡Tensiones porque no tienen los recursos para hacerlo, dijo. De
acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación, destacó, este año se destinará 1.9 billones de pesos para el tema de pensiones
contributivas y no contributivas que en conjunto representan 22 por ciento del gasto total que se prevé para este año. Además, señaló, en
2013, los recursos otorgados por el Gobierno federal a los adultos mayores fueron por 24 mil millones de pesos y en 2024, serán por 465
mil millones, un crecimiento de mil 51 por ciento en términos reales. El investigador recordó que las finanzas del Gobierno ya son limitadas y
por ello tendrá que recurrir a deuda para cubrir los gastos. Advirtió que es preocupante que administre las pensiones porque se puede
prestar a un mal manejo pues el Gobierno ha demostrado una opacidad muy marcada y en ese sentido es preocupante que administre más
de 5.8 billones de pesos que actualmente hacen las Afores en más de 73 millones de cuentas. Gabriela Siller, directora de Análisis
Económico en Grupo Financiero BASE, consideró que es riesgoso para las finanzas públicas y los trabajadores. Con esto, eleva el riesgo
de mayor déficit y endeudamiento, lo que puede llevar a recortes en la calificación crediticia de la deuda soberana, sostuvo en su cuenta de
la red social X. Para los trabajadores también sería riesgoso porque el Gobierno puede estar tentado a usar el dinero en las Afores para
algunos de sus proyectos. Esto, alertó, sin contar que se reduciría aún más la capacidad del Gobierno para realizar gasto en otro rubros
como salud, educación e inversión en infraestructura. Jorge Sales Boyoli, especialista en derecho laboral, consideró que el País no está en
el momento oportuno para presentar una reforma, ya que se debe analizar cuidadosamente de dónde va a salir el dinero. La Coparmex
consideró que la reforma de pensiones de 2020 debe consolidarse primero antes de considerar nuevos cambios.
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 Demanda Concanaco crear mesas de trabajo regional de seguridad
Con el objetivo de prevenir los delitos e implementar una estrategia de seguridad en México, la Confederación de Cámaras Nacionales de
Comercio, Servicios y Turismo Concanaco Servytur, demandó la creación de mesas de trabajo regionales en las que se incluyan
representantes de las Cámaras Empresariales de cada región. La organización empresarial puntualizó, que estas mesas de trabajo deberán
de ser capaces de identificar y combatir la inseguridad que afecta a cada zona, adaptando estrategias y políticas de seguridad de acuerdo
con las necesidades locales. La delincuencia y la falta de seguridad se han convertido en obstáculos significativos para el crecimiento del
sector Comercio, Servicios y Turismo, vital para la economía nacional, señaló el Violencia. Según encuesta del Inegi, 27.8 de las unidades
económicas del sector comercio fue víctima de algún delito presidente de la Concanaco Servytur, Héctor Tejada Shaar. Mencionó que
algunos temas prioritarios que se verán son en torno a la seguridad de las vías generales de comunicación, así como la supervisión
permanente para su libre circulación, la seguridad en la zona federal marítimoterrestre, la regularización de flujos migratorios tanto en la
frontera norte como en la frontera sur y entre otros temas más. Será fundamental que estas mesas de trabajo se establezcan como un canal
de comunicación abierto y efectivo entre el sector empresarial y las autoridades encargadas de la seguridad pública, por lo que la
colaboración estrecha y la coordinación entre ambos sectores deberá ser esencial para encontrar soluciones concretas y efectivas que
fortalezcan la seguridad en las comunidades, explicó Tejada Shaar. De acuerdo con la última encuesta nacional de victimización de
empresas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía Inegi, 27.8 por ciento de las unidades económicas del sector comercio fue
víctima de algún delito, mientras que el sector de servicios fue de 22.7 por ciento. La confederación, señaló que a estás cifras se les debe
de sumar los perjuicios causados en la percepción del consumidor por la propia inseguridad, que afectan al consumo en establecimientos
comerciales, debido a que durante septiembre de 2023, 67.4 por ciento de las mujeres y 54.1 por ciento de los hombres de México
consideraron que es inseguro vivir en su ciudad.s. _
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 Coparmex pide una reforma de pensiones más incluyente
La Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex está promoviendo que todos los cambios que se hagan en la Ley del
Seguro Social respecto a pensiones debe ser más incluyente. Hay que enfatizar que estamos buscando un retiro para el ahorro incluyente,
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Resumen Ejecutivo

por lo tanto, proponemos incluir a los trabajadores independientes bajo el es quema de aportaciones obligatorias, a través de un plan
personal de retiro, aseguró en un comunicado de prensa. Esto lo comentan después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador
busca promover una reforma constitucional en materia de pensiones, donde se dé revés al cambio de 1997; al respecto, Coparmex dijo que
ya hay una en marcha. La Confederación mencionó que cualquier nueva propuesta en la materia deberá estar acompañada de estudios
actuariales serios, administrativos, contables y financieros para determinar la viabilidad y sus beneficios. CdMx requiere empleos El
presidente de la Coparmex en Ciudad de México, Armando Zúñiga, afirmó que la capital del país requiere de 100 mil empleos directos para
poder aprovechar la relocalización de empresas, llamado nearshoring. En conferencia con medios de comunicación recordó que en materia
de empleo al cierre de 2023 se superó apenas en 3 mil 777 nuevos puestos de trabajo registrados en el Instituto Mexicano del Seguro
Social en 2019. Por lo que el reto para 2024 es generar las condiciones para la creación de 100 mil empleos. A pesar de esto, Zúñiga
destacó que este año la Ciudad de México puede tener las condiciones necesarias para el crecimiento económico, así como la prosperidad
de los capitalinos. Pero para que esto sea posible, el presidente de Coparmex Cd Mx afirmó que será fundamental que el gobierno que
entrará realice los ajustes necesarios para darle viabilidad a la economía y lograr el equilibrio fiscal a partir de 2025. _

Seccion: Negocios    Autor: GISELLE SORIANO Y NILSA HERNÁNDEZ
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-01-11/A_23.pdf

 El Informador: 2024-01-12

 Preocupa a Coparmex nombramientos en INE
La Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex expresó su preocupación y desacuerdo por la resolución aprobada por el
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que permite a la presidenta del Instituto Nacional Electoral INE decidir, de manera
unilateral y no colegiada, la designación de la persona que asumirá la Secretaría Ejecutiva, así como la permanencia de los actuales
encargados de despacho en las diversas direcciónes ejecutivas. El adecuado funcionamiento de los órganos centrales del INE se garantiza
a través de la integración de las áreas operativas y no con mecanismos extraordinarios que concentran las decisiones   en una sola
persona.
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 Expertos ven inviable plan de AMLO para alza en pensiones
Especialistas en Economía coincidieron en que la propuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador AMLO para reformar la Ley de
Pensiones, de modo que al retirarse los trabajadores reciban un monto que sea similar a su último salario, es inviable, pues no existen los
recursos para llevarla a cabo. Estamos pensando cómo compensamos para que, mínimo, el trabajador al jubilarse reciba lo que obtiene en
activo. Si obtienes como trabajador dos salarios mínimos o tres, que cuando te jubiles eso sea lo que recibas, que no recibas la mitad o el
40, refirió López Obrador el pasado martes en su conferencia de prensa matutina. Ángel Edoardo Ruiz, académico de la Universidad de
Guadalajara UdeG, destacó que si lo que pretende el Mandatario es dejar al Estado a cargo de los fondos de pensiones, supliendo a las
Afores, esto podría representar un riesgo para el resto de los pensionados. Raúl Rodríguez, miembro de la Escuela de Negocios del
Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente ITESO, comentó que es poco factible que los mexicanos perciban la misma
cantidad que les llegaba antes de su retiro, debido a que esto implicaría establecer nuevas estrategias de financiamiento casi imposibles de
consolidar, como subir las tasas de interés de los ahorros o incrementar las contribuciones. La Coparmex consideró que la gran reforma en
materia de pensiones ya está en marcha y debe de consolidarse antes de considerar nuevos cambios. El organismo empresarial enfatizó
que cualquier nueva propuesta en la materia debe estar acompañada de estudios actuariales serios, administrativos, contables, financieros
para determinar la viabilidad y los beneficios. En 2020, se impulsó en el Congreso de la Unión la aprobación de cambios al sistema de
pensiones para que la aportación del sector privado pasara del 5.15 al 13.87 en 2030. w Página 5
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 Son insuficientes apoyos por sequía
Aunque desde d Gobierno de Jalisco se brindarán apoyos a los productores que perdieron cosechas y ganado por sequía, resultaran
insuficientes. MURAL ha publicado que por la sequía, en 2023 en el Estado murieron al menos 25 mil y 30 mil cabezas de ganado, lo que
significan pérdklas acumuladas de entre 375 y mil 200 millones de pesos, de acuerdo con la Unión Ganadera Regional de Jalisco. Además,
con el poso del huracán Lidia en c tubre pasado por Cihuatlán, lmlx» agricultores afectados. íe acuerdo con produc toros sólo una hectárea
de maíz, por ejemplo. atesta 23 mil pesos, mientras que una cabeza de ganado atesta entre 15 mil y 40 mil pesos. Entrevistada al respecto.
Ana Lucía Camacta» Sevilla, titular de la Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural Sader. del Gobierno del Estada señaló que se
consideraran apoyos económicos para los productores agrícolas que van de los 3 mi a los 15 mil pesíxs. hics son para hasta cinco
hectáreas afectadas Mientras que pora les ganaderos se bascará apoyar en b compra de forraje y nxxra nismos para trasladar agua y evitar
otras sequías. Señaló que no se les dará dinero a a quellos que petxlie* ron su ganado por hs sequías. Yo no tengo manera de comprobar.
es decir, no tendría un nxxranisroo rápido y eficiente para comprribar la mortandad del guiado o las causas de la mortandad de ganado,
afirmó. También, en el sector ganadero este generalmente se combinan las actividades agricultura y ganadería, entonces cuando ven que
no va 3 ser un año bueno y que van a tener una pérdida, quizá venden sti finado más baratía pero no lo dejan morirse. Estimó que apoyarán
a entre 10 mil y 15 mil productores, iie poco más de 59 mil que hay en el Estado, de los átales unos 8 mil 500 son ganaderos activos. DAÑO
CRECIENTE 1os daños por las sequías se siguen contabilizando, pero no hay urea cifra exacta, señaló Adalberto Vctásco An tilIcVn,
presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco UGRJX MucIhjs ganaileros lian tenido que vender ganado de aproduevión. dicen: TV
que se me muera mi vaca a que se venda a alguien, b vvndo barata. y muchos se quedaron sin vacas, dijo vbsco AntiBón. Detalló que el
daño es mayor en Municipios como Encamación de Díaz. Unión de San Antonio, San I ¡egode Alejandría, y Jalostotit lán. Peni también en
los 10 municipios del Norte y en b Costa que. además, se vio afectada por el huracán Lidia MAÍZ Y FRIJOL Andrés Canales Leafta
presidente del Consejo de Desarrollo Agn ipecuario y AgrtÑndu» trial ile Jalisco C DAAJ. señaló que hs siembras de maíz y frijol son las
más afectadas. ptKS son hs que más agua nt ciNinn. Yen b zona Norte liay péntklas del 100 por ciento El costo de siempre anda como en
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Resumen Ejecutivo

23 mil pesos por hectárea, más o menos, de maíz, pero bueno, para para poder cuantificar las pérdidas se se está terminando este análisis
de cuánto se sembró É* cuántas hectáreas fueron as afectadas, compartió. Recordó que la Conogua reportó 123 de 125 municipios
afectados por la sequía.

Seccion: Negocios    Autor: El Mural
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-12/A_8.pdf

 La Cronica Jalisco: 2024-01-12

 Llega Enchulemos Guadalajara al Mercado de Abastos
Para mejorar las inmediaciones de la central de abastos más importante del Occidente de México, el Gobierno Municipal realizó una serie
de acciones en materia de servicios públicos a través del programa Enchulemos Guadalajara. Se apuesta en que estos trabajos tengan
continuidad de la mano con la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA. Francisco Ramírez Salcido, Presidente Municipal
Interino de Guadalajara, destacó la importancia económica que representa la actividad del Mercado de Abastos y agregó que el avance de
la ciudad es resultado de la participación y responsabilidad de todas y todos, por ejemplo, comerciantes, ediles y servidores públicos. El
Mercado de Abastos es el segundo más importante aquí en nuestro país y en este equipo estamos comprometidos a que esto funcione a la
perfección. No vamos a dar un paso atrás ... Tenemos la fortuna que en esta Administración todos trabajamos por el bien común, en las
mismas ideas, quizá pensemos diferente, pero aún así nos ponemos de acuerdo y quiero reconocer el talento de todos los que hacen
posible esto, señaló el Alcalde Interino. Enchulemos Guadalajara es un programa participativo de la Coordinación General de Servicios
Públicos, diseñado para el rescate integral de los espacios públicos, su apropiación por parte de las tapatías y tapatíos y, por ende, la
reconstrucción del tejido social en la ciudad. Los puntos a intervenir se detectan a través del acercamiento y comunicación con la
ciudadanía, de donde parte la pla neación y su posterior ejecución. Del arranque del programa en 2022, a la fecha, suman 213
intervenciones en servicio de más de 669 mil ciudadanos de 114 colonias. Además, de abril de 2022 al día de hoy se han retirado 231
toneladas de cableado obsoleto como parte de las acciones de este programa. Moisés Ramos Portillo, Presidente de la UCMA, agradeció
las acciones del gobierno tapatío en respuesta a la petición hecha por las y los comerciantes, y refrendó el compromiso en seguir trabajando
en conjunto. El Mercado de Abastos debe de ser un centro de negocios limpio, iluminado, seguro ... Vamos a estar ahí apoyando, dando
nuestro mejor esfuerzo para que esto dé resultados y éste es el principio de un largo trayecto que vamos a tener, señaló. En las
inmediaciones del Mercado de Abastos, se han realizado acciones como barrido manual, recolección de residuos y sopleteo, pinta de
mobiliario urbano y machuelo, borrado de grafitti, desbroce, poda de arbolado e intervención del alumbrado público. Se fortalecieron las
acciones de recolección de residuos puesto que en diciembre de 2023 iniciaron operaciones dos camiones compactadores.  Entregamos
dos camiones, ahora ya son cuatro viajes los que hacemos en la mañana y dos viajes en la tarde. Ya estamos recogiendo más residuos
desde el Gobierno de Guadalajara que de la propia concesión, agregó Jesús Félix Gaste lum, Coordinador General de Servicios Públicos
Municipales. Además, de la mano con la UCMA, se puso en marcha un programa piloto de recolección diferenciada de desechos orgánicos,
para convertir de 8 a 10 toneladas diarias de productos en composta agrícola. No vamos a dejar de trabajar un solo día. Hoy, por petición
de nuestro Alcalde, nos pidió tener aquí ojos, manos y pies para dejar muy bonita la zona, en conjunto con vecinas y vecinos, y con esta
comunicación lo vamos a lograr. Una ciudad más limpia no es la que más se barre, sino la que menos se ensucia, señaló el Coordinador
General. Dentro de las acciones hechas a la fecha, destacan la instalación de dos cámaras de vigilancia conectadas al C5 Guadala jara y el
retiro de 1.9 toneladas de basura y 180 kilogramos de llantas. En el Parque Mercado de Abastos se hizo la pinta de tres rampas, seis piezas
de mobiliario, 16 bancas, 19 postes, 150 metros líneales de machuelos, jardineras, y limpieza y lavado de fuente. Además, en las
inmediaciones se ha hecho desbroce de 4 mil metros cuadrados de superficie y 7 mil 500 metros cuadrados de barrido, así como podas
sanitarias, reducción de copa y la recolección de 8 metros cúbicos de desecho forestal; entre otras acciones. Se realizó el bacheo de seis
tramos de las calles Mariposa, Nopal, Elote, Trigo, Paseo de la Arboleda y Lázaro Cárdenas, empleando 20.7 toneladas de mezcla asfáltica
caliente y 280 litros de emulsión asfáltica. El Mercado de Abastos fue inaugurado el 1 de abril de 1967, para suplir las tareas que
desempeñaba el Mercado Corona, que por muchos años fue el centro de distribución de productos más importante de la ciudad. Es la
segunda en importancia de nuestro país, donde diariamente se mueven más de 21 mil toneladas de alimentos y recibe a más de 60 mil
visitantes. Genera entre 10 mil y 15 mil empleos directos y más de 100 mil empleos indirectos, contando con más de 3 mil comerciantes y 2
mil cortinas. En el evento estuvieron presentes los ediles Rafael Barrios Dávila, Ana Gabriela Velasco, Patricia Campos Alfaro, Rosa
Fregoso Franco y Salvador Hernández Navarro; Luis Fernando Morales Villareal, Secretario General del Ayuntamiento; así como vecinos y
comerciantes. El Mercado de Abastos fue inaugurado el 1 de abril de 1967, para suplir las tareas que desempeñaba el Mercado Corona,
que por muchos años fue el centro de distribución de productos más importante de la ciudad En el Parque Mercado de Abastos se hizo la
pinta de tres rampas, seis piezas de mobiliario, 16 bancas, 19 postes, 150 metros líneales de machuelos, jardineras, y limpieza y lavado de
fuente. ii El Mercado de Abastos es el segundo más importante aquí en nuestro país y en este equipo estamos comprometidos a que esto
funcione a la perfección. No vamos a dar un paso atrás...

Seccion: Metrópoli    Autor: Redacción
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 ESTRECHANDO LAZOS
Cuando creces en un núcleo de empresarios, emprender es un proceso orgánico; sin embargo, no para todos es igual. Tener bases sólidas
y ejemplos a seguir permite que aventurarse en el emprendimiento sea una experiencia con más aciertos que dudas, o al menos te brinda
más herramientas para superar las adversidades. Para Lilia Patricia Aguirre, quien creció con el ejemplo de su padre, Ernesto Aguirre, al
interior de organizaciones como la Cámara de Comercio, Canacintra o Club de Industriales, estar rodeada de otros empresarios que
compartían experiencias le permitió tener una visión global sobre el emprendimiento, y justo por esa visión panorámica tuvo claro que
quería diversificar sus proyectos.  En mi familia tenemos la idea de que no podemos poner todos los huevos en la misma canasta y si
diversificamos podemos ingresar en varios mercados, superarnos y ver en cuál podemos mejorar. Para ella el ejemplo de su padre lo fue
todo para iniciar su propio camino. Mi papá es un máster y de él aprendemos. Aprendimos con el ejemplo. Siempre he creído que el ejemplo
arrasa. Cuando creces con alguien viendo que es un líder social, familiar, en varios tipos de mercado quieres ser como él. Yo siempre lo
admiré y quise seguir sus enseñanzas. Patricia Aguirre cuenta con cuatro empresas familiares. Recovery House Guadalajara, una clínica de
recuperación con dos sucursales; Casa Regina, un salón de eventos en el Sur de la ciudad; Florida Consulting, una inmobiliaria de la que es
directora y a la que ha dedicado la mitad de su vida y Malla Todo, una distribuidora de productos como tubería, malla ciclónica y cámaras de
seguridad para negocios y hogares. Relaciones para el éxito Patricia es una equilibrista, pero tiene claro que en su núcleo familiar está la

Pagina 10 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-12/A_8.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-12/A_8.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-12/A_8.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/La%20Cronica%20Jalisco/2024-01-12/6_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/La%20Cronica%20Jalisco/2024-01-12/6_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/La%20Cronica%20Jalisco/2024-01-12/6_A.pdf


Resumen Ejecutivo

clave del éxito. Actualmente soy presidenta de EXATEC en Jalisco programa de ex alumnos del Tecnológico de Monterrey; estoy en
Canaco, en Mujeres Empresarias; soy mamá de tres pequeños, soy esposa y empresaria y la verdad la organización es muy importante,
pero sobre todo tener en mente qué es lo que más te motiva. Es difícil, pero la familia es lo más importante, si estás bien con la familia los
negocios se van a dar porque vas a estar bien, vas a estar tranquila. Si bien los cuatro proyectos familiares tienen una parte importante de
su energía, el 95 del tiempo laboral lo dedica a la inmobiliaria. Soy su directora y conoces a gente de todos los niveles, haces muchas
relaciones públicas. La inmobiliaria me encanta porque conozco a mucha gente, las relaciones que puedes concretar, el poder hacer feliz a
una persona, el ver que encuentra el hogar que ha estado buscando y los ves cómo se emocionan es una sensación que quizá otros
trabajos no te la dan. Arriesgarse en la adversidad De acuerdo a la experiencia de Patricia, Recovery House Guadalajara cuenta con los
servicios necesarios para quienes buscan una recuperación de primer nivel luego de un procedimiento estético. La clínica abrió hace tres
años, justo cuando la mayoría de los negocios pasaban por su peor momento: la pandemia por COVID. Originalmente la clínica surgió para
rehabilitar a todos a quellos pacientes que superaban la enfermedad, pero al ver que el COVID19 había llegado para quedarse, encontró un
nuevo enfoque para una necesidad médica específica. Empezamos a ver que en el país no existía un recovery home como tal. Somos los
únicos que tenemos el certificado en México. Vimos que alguien que sale del hospital necesita recuperación y esos 15 días en el hospital no
es lo mismo que un lugar que te dedique el tiempo de calidad para tu recuperación. Es un chiqueo para nuestros pacientes. Luego de la
intervención nos hacemos cargo de que todo lo que son masajes de drenaje linfático, cámara hiperbárica y les damos seguimiento el tiempo
que el médico indique. Para Patricia, lo más importante es ver cómo se transforman sus clientes en sus instalaciones y no sólo físicamente.
Veo cómo las mujeres podemos sentirnos mejor con nosotras mismas. Cuando entran son unas y cuando salen son otras. Me da mucha
alegría ver cómo salen satisfechas y dicen cambió mi vida. Con cuatro empresas en funciones y una familia a la cual dar un ejemplo como
el que ella recibió de su padre, Patricia tiene claro que lo único que un emprendedor necesita para triunfar es animarse y rodearse de
personas con experiencia para aprender. Tenemos temor al qué van a decir. La realidad es que si no se animan nunca lo van a saber. Un
consejo que yo puedo dar es ingresar a una Cámara de empresarios, una Cámara es una fraternidad, una familia, ahí te capacitan, hay
gente que tiene años con su empresa y te da tips, networking. Si eres mujer, unirte a una de las asociaciones de mujeres empresarias, si
vas a iniciar un negocio de bienes raíces, te vas a la región inmobiliaria, siempre unirte a las personas que ya tienen experiencia y animarte,
eso es clave, concluye Patricia.MISIÓN Como empresaria, Patricia tiene claro que retribuir es necesario para alcanzar el éxito. Considero
que tenemos una hipoteca social muy grande y como empresarios debemos tener responsabilidad social. Si vas a empezar en un negocio,
recomiendo que parte de lo que hagan lo enfoquen a pagar esa hipoteca social estímulo al capital humano, menos impacto ambiental; a un
empresario socialmente responsable le va a ir muy bien y su empresa va a ser conocida, si encontramos un proveedor socialmente
responsable nos va a dar más gusto tener un negocio con esa persona. Responsabilidad social PATRICIA AGUIRRE ES UNA MUESTRA
DE QUE AGRADECER LAS ENSEÑANZAS Y RETRIBUIR A LA SOCIEDAD SON UNA FÓRMULA PARA CRECER COMO
EMPRESARIOS Y PARA TRASCENDER
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 Fertilizante ruso encarece 23.7 la sandía mexicana
Los fertilizantes que México importa de Rusia, mismos que subieron su costo a más del doble el año pasado por el conflicto con Ucrania,
son utilizados en la producción de sandía, la cual tuvo que reflejar un aumento de 23.7 por ciento en promedio en su precio al consumidor,
de acuerdo con productores y datos de la Secretaría de Economía. Jorge Armando Cuevas, director general de la empresa productora
Frutas Calidad Cues, contó a MILENIO que incluso hay algunas variedades de la sandía que tuvieron que elevar su precio en 50 por ciento
por esta situación. Rusia es el mayor productor de fertilizantes en el mundo y con este conflicto un producto que andaba costando alrededor
de 700 pesos, se disparo a mil 600. Los precios han ido al alza gradualmente, pero hace dos años empezó la invasíón, explicó. Datos del
Sistema Nacional de Información de Mercados de la Secretaría de Economía muestran que las variedades de sandía negra y sangría
elevaron sus precios en 50 y 33.3 por ciento, respectivamente, mientras que la Jubilee y Peacock de alta demanda nacional subió 15.4 por
ciento, mientras que la rayada tuvo un alza de 4.4 por ciento, alíneada con la inflación nacional. Jorge Cuevas comentó que anteriormente
los productores vendían sus sandías en un costo de aproximadamente 4 pesos por kilo en 2023, pero empezando este año ya lo hacen en
8 pesos, por lo cual en algunos mercados y tiendas de conveniencia se llega a dar en 15 pesos el kilo. De acuerdo con el Fideicomiso de
Riesgo Compartido Firco del gobierno federal, la invasíón rusa a Ucrania provocó un incremento en el costo de los fertilizantes a escala
mundial de hasta 126 por ciento; México importó de Rusia 27 por ciento de este producto y estiman que este incremento de precios
continúe. Otro factor que influye en el costo de esta fruta, expuso Jorge Armando Cuevas, es el cambio climático debido a que las cosechas
de la extensión de una hectárea llegaban a producir hasta 60 toneladas aunque actualmente se producen entre 30 y 20. Un factor que
también ocasiona el aumento en la sandía es porque la competencia va desapareciendo, generando que el pequeño productor se haga
cada vez más grande y no exista una oferta y demanda debido a que a otros productores no les interesa vender en grandes proporciones,
generando un mayor costo en los precios, enfatizó. Mayor volumen México aumentó la producción de sandía en 2023, al sumar un millón
199 mil toneladas a noviembre pasado y superar los montos anuales de 2021 y 2022, por lo que, de continuar esta tendencia, se ubicará
entre los 10 principales países productores, destacó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural Sader. Datos del Servicio de Información
Agroalimentaria y Pes quera SIAP señalan que el volumen del penúltimo mes del año pasado representa un incremento de 0.4 y 1.8 por
ciento respecto al millón 194 mil toneladas y un millón 177 mil toneladas reportadas en 2021 y 2022, respectivamente. El 70 por ciento de lo
que vendemos va para tiendas grandes como Walmart o Soriana, el mercado pues más continúo para nosotros es el Pacífico, indicó César
Valdivia, representante de melones y sandías de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos de Guadalajara Ucma. _ La nación
puede ubicarse entre los 10 principales productores globales
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 Llama Coparmex Jalisco a respetar estado de derecho
La Coparmex Jalisco emitió un comunicado en el cual hace un llamado al Congreso de Jalisco a apegarse al estado de derecho en el marco
de la elección de 7 magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado. El organismo urgió al Legislativo estatal a garantizar la
autonomía e imparcialidad del proceso de elección de las 7 vacantes y que lleve a cabo con estricto apego a ley y de acuerdo a criterios
técnicos que sean evaluados con transparencia. Cabe señalar que los exámenes teóricos se llevaron a cabo la tarde de ayer en el
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Congreso local con la asístencia de 114 aspirantes.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
En el Congreso de Jalisco comenzó el proceso para las designaciones de siete nuevos magistrados del Supremo Tribunal de Justicia. Y
como es una costumbre el reparto de cuotas y cuates entre los partidos políticos, ayer el sector patronal del Estado pidió que los
nombramientos se apeguen al Estado de Derecho. Y con criterios técnicos que sean evaluados con transparencia. ¿Qué tal Lo que exige la
Coparmex es que prevalezcan los mejores perfiles, por encima de los criterios en términos de cercanía. En otras palabras, que lleguen los
mejores perfiles. También solicitan que los nuevos magistrados sean evaluados con periodicidad para garantizar su correcto desempeño.
Recuerden que las últimas designaciones se han vuelto polémicas por la forma en la que se han repartido las magistraturas o los espacios
en el Consejo de la Judicatura. ¿Llegarán los mejores Por lo pronto, se inscribieron 110 aspirantes.  Ayer les informamos que Jalisco recibió
45 mil millones de pesos adicionales entre enero de 2019 y diciembre de 2023, pero que de estos recursos hay poca transparencia. Pues
quien no se quedó con las ganas de exhibir el caso fue Laura Haro, precandidata a la gubernatura. Sin pelos en la lengua, le dijo a
Movimiento Ciudadano que es bueno que ya se van, pero que antes expliquen qué hicieron con todo ese dinero. ¿Quedará algún alfarista
que se atreva a responder o también en eso dejarán solo a su líder  Mientras Diana González tiene todo el apoyo de las dirigencias
nacionales para ser la candidata del PAN, PRI y PRD a la alcaldía de Guadalajara, la otra aspirante, Mirelle Montes, sigue con una intensa
agenda en el Congreso de Jalisco. Por ejemplo, nos afirman que continúa construyendo puentes con otros sectores para erradicar la brecha
salarial y que también visibilizó a grupos vulnerables, al lograr una bolsa contra el cáncer en la ley. Por eso nos cuentan que sigue
construyendo y logrando consensos, incluso para dignificar al Poder Legislativo. Y que continúa levantando la mano para seguir en los
espacios donde se toman decisiones  .
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 Inciden becas en falta de personal. Coparmex
Jóvenes Construyendo el Futuro JCF, programa del Gobierno federal, ha sido objeto de críticas por parte de la Iniciativa Privada IP de
Jalisco por no alcanzar los resultados esperados. Para Raúl Flores López, presidente de Coparmex Jalisco, aunque se han invertido 91 mil
millones de pesos en el programa en los últimos 5 años, cada vez hay menos jóvenes en el empleo formal. La organización Acción
Ciudadana Frente a la Pobreza documentó que en diciembre de 2018 había 3.2 millones de jóvenes registrados en el IMSS en un puesto de
empleo formal. Para julio de 2023 esta cifra disminuye a 3 millones. En 5 años alrededor de 152 mil jóvenes salieron del empleo formal,
lamentó en entrevista. Flores López recordó que, en contraste, el 85 por ciento de las empresas en Jalisco batalla para retener
colaboradores y encontrar nuevos, de acuerdo con Data Coparmex, mientras que la salida de tantos jóvenes del empleo formal y el
crecimiento de la informalidad ocurre a pesar de Jóvenes Construyendo el Futuro. Dicho programa ofrece a personas de entre 18 y 29 años
una beca de 7 mil 572 pesos al mes este año para capacitarse en centros de trabajo participantes. Flores López señaló que es necesario
tener certeza de quiénes están registrados en el programa y si realmente se forma a jóvenes para su futuro laboral.
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 EL ASALTO A LA RAZÓN
El presidente López Obrador pensaba enviar iniciativas de reformas constitucionales en septiembre próximo, último mes de su gestión,
confiado en que con sus aliados ganará el 2 de junio los más de dos tercios del Congreso que se requieren para su aprobación. Lo anunció
en marzo del año pasado, pero ha decidido ade lantar sus propuestas a este 5 de febrero aniversario de la Constitución. Incluye el ahora
corregido y aumentado Plan C que pregonaba para desmantelar el Instituto Nacional Electoral, lo cual fue invalidado por la Suprema Corte
de Justicia. Ahora enviará seis o siete iniciativas, entre las que sobresalen la políticoelectoral chatarrizar el INE y dinamitar el Poder Judicial
que jueces, magistrados y ministros sean electos por el pueblo y una pensión universal de 100 por ciento de su último salario en las
pensiones de quienes se jubilen. Sabe bien que ninguna de esas iniciativas va a ser aprobada en la actual legislatura por la férrea y
declarada oposición de las fracciones panista, priista, perredista y emecista. ¿Por qué entonces las envía Porque lo que menos le interesa
es que se aprueben y el rechazo es lo que más le importa, porque podrá decir antes de las elecciones que los conservadores,
reaccionarios, neoliberales y corruptos no quisieron democracia como la que promete si en las elecciones de junio no solo gana la
presidencia Claudia Sheinbaum, sino el carro completo en senadores y diputados. Prometer no empobrece, pero no puede ignorar que en
ninguna parte del mundo los jubilados cobran 100 por ciento de su salario al dejar de trabajar. ¿Por qué no menciona las pensiones de los
trabajadores del sector público garantizadas por el ISSSTE más bajas que las del IMSS, ni de Pemex ni la Comisión Federal de Electricidad
ni los servidores públicos de los estados y Ciudad de México El anuncio molesta y preocupa a muchos empresarios porque apenas en 2023
entraron en vigor las reformas de 2020 que significaron elevar las aportaciones patronales y reducir las semanas de cotización con un
aumento a la pensión garantizada. La contribución patronal de 2023 a 2030 tendrá incrementos graduales para pasar de 5.15 por ciento a
13.87 por ciento en ese periodo. El Consejo Coordinador Empresarial, la Coparmex y la Concamin participaron a fondo en los ajustes y
afirman que antes de cualquier otra modificación se deben analizar los cambios hechos para determinar sus beneficios. Por lo demás, en
cuanto que seis de cada 10 mexicanos que trabajan lo hacen en la economía informal, el sueño guajiro del 100 por ciento de pensión solo lo
tendrán los que ganen más de 15 mil pesos mensuales. El problema se agrava porque el déficit podría elevar la deuda del gobierno o
implicar aumentos en impuestos. Se estaría legando al próximo gobierno un grave problema financiero y de deuda que podría causar
inestabilidad económica o una crisis con efectos negativos en el crecimiento económico y el empleo formal de quienes, con nuestros
impuestos, mantenemos al gobierno. _ Se estaría legando al próximo gobierno un grave problema financiero y de deuda que causaría crisis
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-16

 Gruma y SEV van a invertir en Yucatán y Durango 8,300 mdp
Este lunes la automotriz de origen chino SEV y la firma de alimentos Gruma anunciaron que desarrollarán proyectos de producción en
México, planes que corresponden a una inversión de 8 mil 300 millones de pesos. Por un lado, la firma asiática dijo que inyectará 6 mil 800
millones de pesos en Durango para la construcción de una armadora de vehículos eléctricos, que ensamblará en una primera fase su
modelo SUV EWAN Cross, a principios del próximo año. Esteban Villegas Villarreal, gobernador de Durango, expuso que gracias a la
llegada de SEV, se crearán más de mil empleos directos para el inicio de 2025. Simon Zhao, presidente y director general de SEV,
mencionó que van a desarrollar vehículos eléctricos no solo para México, pues la idea es también exportar. Mientras que Gruma invertirá mil
500 millones de pesos en la construcción de una planta en Hunucmá, Yucatán; dicho capital se aplicará de 6 a 8 años. Estima que generará
hasta 800 empleos directos en la Península de Yucatán, de los cuales 55 por ciento serán para mujeres. Esta planta está planeada para
atender a sus clientes y consumidores del sureste del país y contará con una capacidad de 56 mil toneladas anuales. Crecera BBVA en
México El presidente del BBVA, Carlos Torres Vila, aseguró que 2024 será un gran año para la entidad y México será un factor fundamental
para el crecimiento donde se prevé que sea de 3 por ciento. Estamos viendo un muy buen comportamiento del consumo y un beneficio
importante asociado a las tendencias geopolíticas de acercar las cadenas de valor a los mercados, declaró. En este sentido, agregó que
México se ve muy favorecido por formar parte del bloque de Norteamérica, al tener a Canadá y Estados Unidos como socios. _
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-17

 Considera IMEF un retroceso
Héctor Tejada Shaar, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo Concanaco Servytur,
considera que se debe realizar un análisis que considere la situación económica de las empresas en torno a la reforma laboral que
presentará el presidente Andrés Manuel López Obrador. Yo quiero decirles que nosotros como empresarios consideramos que los
trabajadores son el activo más importante que tenemos, por eso necesitamos que se sigan dando mejores condiciones, explicó. Al respecto,
el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas IMEF considera que la propuesta de reforma al sistema de pensiones representa un
retroceso. Orlando Corona Lara, presidente del Comité de Estudios Fiscales de la agrupación, subrayó que esta reforma implicaría regresar
al sistema que tenía como principal característica un marcado déficit actual, que llegó a ser 128.8 por ciento del Producto Interno Bruto.
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-17

 Cuesta 400 mdp paro de transportistas
Las afectaciones económicas por el paro de transportistas en Guerrero, consecuencia de la violencia que se vive en la entidad, rebasó los
400 millones de pesos en solo seis días, destacó Alejandro Martínez, presidente de la Cámara Nacional de Comercio Canaco de Acapulco.
El director ejecutivo de préstamo a particulares de HSBC, Enrique Margain, señaló que el pago por daños a la vivienda será insuficiente
para reactivar la economía de Acapulco.
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 El Informador: 2024-01-18

 Reconocen la valentía por denunciar los distintos actos irregulares de la 4T
Invitada por la agrupación política Confío en México y Foro Plural Jalisco, María Elena PérezJaén Zermeño, fue recibida por el presidente
nacional de Confío en México, Salvador Cosío Gaona, quien le agradeció su compromiso con la sociedad y su valor al denunciar y poner a
la vista de todos, con datos duros y contundentes la corrupción en la época del bienestar. La intención de la invitación dijo Cosío, es que la
gente que hoy nos acompaña, que abarrotó este patio central de la Canaco, vaya con sus agremiados, con sus familias, con sus círculos, a
distribuir esta valiosa información que nos trae la diputada, a provocar esa inyección de conducción cívica para que la gente esté enterada
de la corrupción en el gabinete del Presidente y en sus proyectos faraónicos; para que se dé cuenta de los negocios y corruptelas de los
hijos del propio Andrés Manuel al amparo de la Presidencia. La única forma de cambiar esto es trabajando e informándonos para que haya
un cambio en el país, afirmó el también ex diputado local y federal.
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 México importa 60 del gas natural de EU
México importa hasta 60 por ciento del gas natural que consumió de Estados Unidos, aseguró el vicepresidente   de Renovables de la
Comisión Nacional de Energía de Coparmex, Carlos Aurelio Hernándezm, quien puntualizó que este se utiliza principalmente para la
generación eléctrica, pero también en industria de la transformación.
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Resumen Ejecutivo

 El Informador: 2024-01-19

 Canaco celebra 135 años con publicación
Para conmemorar los 135 años de existencia de la Cámara del Comercio de Guadalajara CCG, el organismo presentó ayer un libro que
recapitula la historia de la ciudad y el papel que ha jugado el comercio y el turismo, como sellos distintivos de identidad. El libro, que consta
de 13 capítulos, fue presentado en la Sala de Consejo de la CCG, en compañía de invitados especiales, miembros del organismo y los
diversos autores que participaron. Gustavo Staufert, director de la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara, quien es uno de los
autores, explicó que las políticas tomadas por la corona española en el siglo XVIII detonaron el comercio en la ciudad. Por su parte, el
presidente de la CCG, Raúl Uranga, dijo que el libro conmemorativo se edita en un momento histórico, luego de la Pandemia de COVID19,
un episodio clave del texto, pues resalta el papel de la iniciativa privada y del comercio para superar la crisis provocada. En el libro participa
el reconocido cronista de la Arquidiócesis de Guadalajara, padre Tomás de Híjar Ornelas. También escriben funcionarios como el secretario
de salud, Fernando Petersen, y Gustavo Staufert.
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-19

 Apoyan a familias de policías caídos
La Comisaría de Seguridad Ciudadana de Guadalajara organizó ayer un desayuno con causa, en las instalaciones de la Unión de
Comerciantes del Mercado de Abastos, en el que recabaron recursos para apoyar a las 11 familias de policías tapatíos que perdieron la vida
en el cumplimiento de su deber. Los recursos se obtuvieron por la venta de boletos para este evento, con un precio de 650 pesos cada uno.
A este evento también se convocó a policías tapatíos que han tenido servicios destacados en beneficio de la población. También acudió el
alcalde interino de Guadalajara, Francisco Ramírez.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-01-19

 Canaco celebra 135 años con un libro
La Cámara Nacional del Comercio Canaco Guadalajara cumplió 135 años de existencia en el estado y lo festejó con un libro que presentó
ayer. Este consejo tuvo el orgullo y honor de poder editar este libro de 135 años en un momento histórico para Jalisco, para nuestro país y
después de haber vivido una época que nadie va a olvidar, que fue la pandemia, expresó el presidente de la Canaco, Raúl Uranga
Lamadrid. Explicó que el libro da testigo de la historia empresarial y cultural de Guadalajara, Jalisco y México, y aborda temas recientes,
como la pandemia de Covid19, la participación de las mujeres y jóvenes en las empresas, los obstáculos de la institución y los 200 años de
Jalisco. El libro, titulado 135 años de la Cámara de Comercio de Guadalajara: testimonio de los desafíos y éxitos que han definido nuestra
trayectoria, se hizo en colaboración con el gobierno del estado, la Secretaría de Salud Jalisco SSJ, el Tec Campus GDL, la Oficina de
Visitantes y Convenciones de Guadalajara Ofvc, la Cruz Roja Mexicana y la Arquidiócesis de Guadalajara.  Las grandes ciudades tienen un
ADN y se va formando a través de los siglos, la nuestra comenzó, como buenos tapatíos, con un pleito entre Nuño de Guzmán y Hernán
Cortés; luego se construyó El Astillero, que llevaría la ruta de las Molucas, que hoy conocemos como Filipinas, y ahí comienza la identidad
del comercio de Guadalajara, expresó el delegado estatal de la Cruz Roja Mexicana, Miguel Ángel Domínguez.
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 El Informador: 2024-01-20

 Ante amago de AMLO, exigen blindar organismos autónomos
Luego de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador AMLO afirmó que busca desaparecer una decena de organismos autónomos,
cúpulas empresariales rechazaron la propuesta y exigieron fortalecerlos. El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales
Concamin, José Abugaber, dijo que si bien falta conocer la iniciativa que presentará el Mandatario, es necesaria la operación de dichos
órganos, pues sirven para que las decisiones   se tomen con criterios técnicos y haya una efectiva rendición de cuentas. Lejos de
desaparecerlos, tenemos que fortalecerlos, porque eso ayuda a la transparencia y a la vida democrática. La Cámara Nacional del
Autotransporte de Carga Canacar defendió el trabajo de la Comisión Federal de Competencia Económica, a la que AMLO criticó por
proteger a particulares y afectar el interés público. Por su parte, la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex aseguró
que los organismos autónomos son contrapesos fundamentales para evitar la concentración de poder y velar por la garantía de derechos y
libertades. Su existencia es determinante para fortalecer la democracia y para lograr un país con mejores resultados. Acentuó que están en
desacuerdo con lo que implicaría reformar la Constitución para desaparecer estos organismos, ya que desde nuestra Carta Magna se les
otorga la validez institucional para operar y no someterse a ninguno de los tres Poderes del Estado. No contempla desaparecer a la CNDH
El Presidente aseguró que la Comisión Nacional de Derechos Humanos CNDH no está contemplada en su iniciativa para eliminar
organismos autónomos. La CNDH tiene como titular a Rosario Piedra Ibarra, quien llegó al cargo con el apoyo del partido en el Gobierno.
Algunos de los que están en la mira 1. Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. 2.
Instituto Federal de Telecomunicaciones. 3. Comisión Nacional de Hidrocarburos. 4. Comisión Reguladora de Energía. 5. Comisión Federal
de Competencia Económica. 6. Consejo Nacional Para Prevenir la Discriminación. 7. Instituto Mexicano de Tecnología del Agua. 8. Consejo
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social. 9. Instituto Nacional Electoral. 10. Instituto Nacional de Estadística y Geografía.
Página 6
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Resumen Ejecutivo

 Preocupa a Coparmex riesgo que hay en Jalisco
Luego de los bloqueos registrados el mes pasado en Tepatitlán y Acatic, el Centro Empresarial de Jalisco manifestó su preocupación por la
inseguridad que se registra en las carreteras de Jalisco. Raúl Flores López, presidente de Coparmex Jalisco, comentó que es una
problemática nacional, por lo que urgió a una mayor coordinación entre las dependencias. Realmente el tema de la seguridad es algo que
nos duele a todos, es algo que nos obliga a todos como sociedad. Estamos dolidos y necesitamos seguir trabajando con una mayor
coordinación de los tres niveles de Gobierno y que cada uno tome la responsabilidad que le corresponde, comentó. Abundó que no se
puede estar pasando la bolita entre los municipios, el Estado y la federación. Precisó que a las empresas de Jalisco les cuesta siete mil
millones de pesos hacer frente a la inseguridad y en temas de prevención.  En temas de robos, temas de robo de mercancía, robo
cibernético que principalmente son los que más nos afectan, comentó. Raúl Flores también hizo un llamado a que se respete el Estado de
derecho. Hoy en día vemos que se vulneran muchas leyes y simplemente no pasan; es algo importante para el empresariado, para la
sociedad y para las inversiones. De acuerdo con la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex Jalisco, del total de las
ganancias de las empresas, tres de cada 10 pesos son pérdidas por inseguridad.
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-22

 GRUPO AEROPORTUARIO
Grupo Aeroportuario del Pacífico GAP, que preside Laura Díez Barroso Azcárraga, invertirá 9 mil millones de pesos en 2024 que se usarán
para espacios comerciales y estacionamientos, además de la etapa final del edificio de usos mixtos en el aeropuerto de Guadalajara. El
grupo espera que su margen neto crezca 65 por ciento este año.

Seccion: Negocios    Autor: El Milenio Guadalajara
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-01-22/A_25.pdf

 El Occidental: 2024-01-22

 Dramática la pérdida de empleo
En Jalisco más de 30 mil personas perdieron su empleo a finales del año pasado. Es decir más de 30 mil familias se quedaron sin sustento
para el inicio de este 2024. Las cifras fueron proporcionadas por el Instituto Mexicano del Seguro Social IMSS que año con año reporta una
caída en los empleos para el mes de diciembre y el mes pasado reportó una disminución de 384 mil 882 empleos a nivel nacional, de los
que 31 mil 578 eran de Jalisco. De los empleos perdidos en el último mes del año pasado 21 mil 666 contaban con un trabajo permanente y
9 mil 912 eran trabajadores eventuales. El sector más afectado fue servicios con 9 mil 279 empleos perdidos, es decir, casi una tercera
parte y de ahí surge la justificación de empresarios, quienes aseguran que previo a la temporada navideña se hacen contrataciones
temporales y una vez pasando las fiestas pueden prescindir de dichos colaboradores. Sin embargo también la manufactura y la
construcción se vieron afectadas al caer más de 7 mil empleos en cada uno de los sectores y de esa manera, el estado cerró el 2023 con
62 mil 395 puestos de trabajo formal y ahí es más complicado justificar la caída. MÁS ALTA DE LO ESTIMADO A decir de Raúl Flores
López, presidente Coparmex Jalisco, la pérdida fue mucho más alta de lo estimado y ocurrió en todo el país, pero más recrudecida en
lalisco, Nuevo León y Ciudad de México, pues mientras en la entidad se perdieron 31 mil 578 empleos, en el estado del norte fueron 38 mil
778 empleos perdidos y en la capital 51 mil 214 empleos perdidos solo en diciembre pasado. Nosotros esperábamos cerrar el año con
alrededor de 78 mil empleos en el 2023 en lalisco y el número final fueron 62 mil 395 nuevos empleos los que se generaron en el
acumulado y esto es por debajo de la cifra que esperábamos, aceptó el líder empresarial. Cuestionado sobre los motivos para que Jalisco
haya perdido esa cantidad de empleos en un solo mes, superando incluso los 27 mil 548 empleos perdidos en diciembre de 2022, culpó a
las reformas aplicadas en beneficio de trabajadores a lo largo del año pasado. Pero también reconoció otros factores como el que haya
terminado el efecto de rebote en la recuperación de empleos después de la pandemia. Otra de las cosas que pudo haber tenido una
afectación es el entorno regula torio que hemos vivido durante todo 2023, los cambios en vacaciones, en la cesantía, muchos cambios que
pudieron llegar a afectar a las empresas e inclusive el problema de atracció n y retención de personal. En el mismo sentido, César Castro
Rodríguez, coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de lalisco, dijo que regularmente los dos últimos meses del año hay recortes
pero en sectores como electrónico o de alta tecnología los calendarios son distintos y entonces no existe mayor justificación a la pérdida de
empleos de diciembre. Ellos se rigen por terminación de programas o proyectos que pueden ser en el transcurso del año, a mediados de
año o finales de año y es donde jalan mucho personal, indicó. Lo mismo indicó luán Manuel Chávez, presidente de la Cámara Mexicana de
la Industria de la Construcción CMIC en Jalisco, sector que solo en diciembre pasado perdió 7 mil 742 empleos, A finales de año la cifra
decae im poco y esto se debe a la temporalidad de nuestras obras. Gran parte de nuestras empresas se dedican a la obra pública y las
administraciones públicas cierran sus procesos a final de año, hay entregas de obra y esto obedece a esta lógica. ¿SE VALE DAR DE BAJA
A LOS EMPLEADOS CADA FIN DE AÑO La realidad es que no y ha sido reiterado el llamado de las autoridades para evitar esas prácticas.
De acuerdo con el IMSS en enero del año pasado a nivel nacional fueron recontratadas por la misma empresa 126 mil 727 personas
trabajadoras dadas de baja en diciembre de 2022, puntualizaron los representantes de la iniciativa privada. Estas bajas son una práctica
totalmente irregular, indicaron. A lo largo de este sexenio se han detectado patrones que históricamente durante diciembre dan de bala a
sus colaboradores ante el IMSS y ante el Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores INFONAVIT para recontratarlos
unas semanas después, pero no se han publicado oficialmente quiénes son. POCO ÉTICO DESPEDIR Y RECONTRATAR Aunque el líder
de Coparmex lalisco y el dirigente de los industriales en la entidad aseguraron no tener reporte de empresas que incurran en ese tipo de
prácticas en el estado, cuestionaron a quienes lo hacen. No creo que vaya por ahí, puede suceder, no digo que haya angelitos que no lo
hagan pero definitivamente no creo que vaya por ahí al menos en los sectores asociados eso no sería ético, dijo César Castro. En tanto que
Raúl Flores agregó: Es una práctica que nosotros hemos criticado como organismo empresarial y siempre hemos motivado a que todos
nuestros socios cumplan la ley al pie de la letra. LOS REPORTES de patrones que dan de baja en diciembre y recontratan en enero pueden
hacerse al teléfono del IMSS 800 623 2323, opción 5, luego opción y del INFONAVIT al 800 008 3900. Ro107 MIL 522 empleadores o
patrones se tienen registrados en Jalisco
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Resumen Ejecutivo

 El Occidental: 2024-01-22

 Cambiar programa federal
Pese a que el programa federal jóvenes Construyendo el Futuro ha sido de gran ayuda para los empresarios, no todo es miel sobre
hojuelas puesto que también ha venido a perjudicarlos. Así lo señaló la presidente en la entidad de la Cámara Nacional de la Industria de la
Transformación Canacintra Brenda Vega quien explicó que los jóvenes prefieren comenzar a trabajar a través de este programa por los
beneficios que ofrece. La líder industrial comentó que el programa establece que pueden laborar entre 5 y ocho horas, siendo este mío de
los motivos que los llevan a inscribirse al mismo puesto que regularmente prefieren trabajar el mínimo de horas lo cual a ellos no les
conviene del todo. CRYS BENITEZ Brenda Vega, dirigente CANACINTRA Brenda Vega añadió que ante esta situación es indispensable
que el gobierno haga algunas modificaciones en dicho sentido para que se laboren las 8 horas que la Ley establece, dado que es necesario
que se acostumbren a las jomadas normales para que cuando se integren de lleno al mundo laboral dentro de lo que cabe estén
acostumbrados. CIERRE DE CALLES Por otra parte el largo cierre de calles en el Centro de la capital nayarita está causando serios
problemas en las ventas de los comerciantes, las obras que mantienen las vialidades parcial o totalmente obstruidas llevan meses. El
presidente del Colectivo Preservación del Centro Histórico, Levi Monts afirmó que hay disminución en los ingresos de los comercios
establecidos en la zona, incluso de los mismos ambulantes dado que la gente prefiere evitar el Centro por el congestionamiento.
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 IP apoya alza salarial sin reformar la Constitución
CDMX. La reforma que anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador para que el salario mínimo suba cada año más que la inflación
la apoya la Iniciativa Privada IP, pero no considera necesario que se tenga que cambiar la Constitución. Jorge López Pérez, vicepresidente  
de la Comisión Nacional de Capital Humano de la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex, explicó que se puede hacer
una revisión periódica para garantizar que el incremento del salario mínimo sea sostenible para las empresas y que no exista un impacto
negativo en el empleo formal. Se tendrán que estar revisando estas cosas, no puede ser un cambio constitucional y no volverse a revisar en
10 años, como pasa con otras reformas. Y en el caso del tema de los salarios, estos se tienen que estar revisando de manera periódica, dijo
a Organización Editorial Mexicana. Durante el sexenio de AMLO, el salario mínimo se ha elevado cada ano a doble dígito. En 2019 se logró
un aumento de 16.2 por ciento; para 2020 alcanzó 20 por ciento: en 2021 fue de 15 por ciento; en 2022, de 22 por ciento; mientras en 2023
y 2024, el alza fue de 20 por ciento. Cuando López Obrador llegó a la silla presidencial, el salario mínimo era de 88 pesos diarios y
actualmente es de 248.93 pesos al día. El representante de Coparmex señaló que las futuras propuestas para incrementar el salario mínimo
de los trabajadores se deben revisar entre los empresarios, el gobierno y los sindicatos. Debemos llegar a este acuerdo así como se hizo
para el aumento del salario de este año o en la JORGE LÓPEZ PÉREZ INTEGRANTE DE LA COPARMEX 249 PESOS ES el salario
mínimo diario en este año, mientras que en 2018 era de apenas 88 pesos el día Debemos llegar a este acuerdo tripartita, así como se llegó
para el aumento del salario de este ano o en la reforma de pensiones que, yo te diría, ha sido el acuerdo más importante en los últimos 30
anos. La Coparmex señaló que desde 2016 ha impulsado una Nueva Cultura Salarial, con el objetivo de que el salario mínimo sea
suficiente para cubrir la línea de bienestar familiar. El objetivo es llegar a 2026 con un salario mínimo que alcance la línea del bienestar
familiar, es decir, que una familia de cuatro personas donde dos personas ganen dos salarios mínimos, les alcance para la canasta
alimentaria y no alimentaria, expuso anteriormente José Medina Mora, presidente de la Coparmex a este medio.
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 Busca Magistratura socio de señalada
El Congreso local repartirá siete Magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia, disputadas por 109 aspirantes, entre ellos Javier Moreno
Cardeña, socio de Duvar Trading Management SA de CV, antes llamada Investment  Business Support SA de CV, firma expuesta por
beneficiarse con un contrato del Fondo Jalisco de Fomento Empresarial Fojal. De acuerdo con datos del Legislativo, Moreno Cardeña aspira
a ser Magistrado y, según su síntesis auricular, es licenciado en Derecho por el Iteso y comoparte de su experiencia laboral está el haber
colaborado en Coparmex, y en Moreno, Silva, Talamantes  Lona Abogados. Este candidato a Magistrado, muestran reportes del Registro
Público de Comercio, se asoció en 2009 con su hermano Jaime Moreno Cardeña para crear Investment  Business Support, firma que en
2016 cambió su denominación al de Duvar Trading Management. Ostentándose aún como Investment  Business Support, la empresa de los
hermanos Moreno Cardeña fue expuesta por MURAL el 6 de febrero de 2014 porque, mientras Jaime era representante de Coparmex ante
el Fojal, la firma se benefició con un contrato de ese ente público por 4.3 millones de pesos. El 19 de septiembre de 2023, este medio
divulgó que la Contraloría de Jalisco detectó que Eduardo Javier Avelar Aguirre y José de Jesús Barba Gálvez, siendo empleados del Fojal
se beneficiaron con 100 millones de pesos a la empresa Sumados Hacemos Más de la que eran apoderados legales. El reporte de
fiscalización de la Contraloría advertía, además, que esa firma beneficiada y que estaría implicada en supuesta simulación de otorgamiento
de créditos debido a operaciones celebradas entre los mismos socios, estaría vinculada a Duvar Trading Management, la empresa de los
hermanos Moreno Cardeña La Comisión de Seguridad y Justicia del Congreso local prevé llevar a cabo este 24 de enero la etapa de
entrevistas de los 109 aspirantes a las Magistraturas, nombramientos que se presume serían otorgados por los legisladores esta misma
semana. Aunque diputados de MC, Morena, PAN, PRI, Hagamos, Futuro y Partido Verde se han pronunciado en contra de que los
nombramientos se asígnen mediante reparto de cuotas y cuates, el aspirante Moreno Cardeña tendría vínculos morenistas. Sin embargo, se
prevé que sí se favorezca a todos los partidos políticos, según confirmaron operadores de los diferentes institutos políticos a MURAL. En el
reparto de 7 posiciones del Supremo Tribunal de Justicia del Estado y 2 del Tribunal de Justicia Administrativa resultarán beneficiados
Movimiento Ciudadano, con cuatro posiciones de Magistrado; seguido del Partido Acción Nacional, con 2; Morena, 2 y el PRI, 1.
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Resumen Ejecutivo

 Vende Walmart vacuna Moderna contra Covid
Walmart de México entró a la pelea por el mercado de vacunas contra el Covid. A partir de ayer, la cadena minorista tiene disponible la
mencionada vacuna de la firma farmacéutica estadounidense Moderna, informó la empresa. La vacuna, llamada Spikevax, se aplicará con
un precio de 749 pesos en más de los 130 consultorios adyacentes a las farmacias que tiene la cadena en sus tiendas Walmart Express y
Walmart Supercenter ubicadas en 19 entidades del País, informó la compañía. Farmacia San Pablo también ofrece la vacuna de Moderna,
a un precio de 798 pesos. A finales de 2023, Walmart de México anunció la venta de la vacuna Comima ty, de la farmacéutica Pfizer,
también estadounidense, por 845 pesos. Al día de hoy ayer se han aplicado más de 6 mil vacunas. Al sumar la vacuna Spikevax, de
Moderna, la empresa tendrá capacidad para aplicar cerca de 500 dosis diarias en sus consultorios, indicó Walmart en un comunicado de
prensa Los clientes de Walmart Express y Walmart Supercenter podrán encontrar ambas vacunas con la opción de adquirir cuatro por el
precio de tres, añadió. San Pablo, Farmacias Guadalajara y Farmacias del Ahorro también venden la vacuna contra Covid de la compañía
Pfizer, en 848,840 y 799 pesos, respectivamente. Así mismo, Farmacias Benavides la ofrece por 899 pesos para adultos y 799 para niños.
En diciembre de 2023, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios Cofepris autorizó la comercialización de las
versiones actualizadas de las vacunas de Pfizer y Moderna. De acuerdo con la Secretaría de Salud, hasta ayer había 390 casos positivos al
virus del Covid19 en todo el País.
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 Presiona la sequía precio de alimentos
La sequía que sufre Jalisco desde el año pasado y que continúa este 2024 está presionando al alza los precios de los alimentos, que
podrían encarecerse aún más, advirtió Nora Ampudia Márquez, profesora investigadora de tiempo completo en la Universidad
Panamericana UP Campus Guadalajara. Y es que el 81.8 por ciento del territorio en Jalisco padece algún grado de sequía, de acuerdo con
el reporte al 15 de enero del Monitor de Sequía de la Comisión Nacional del Agua Conagua. Por grado, el 36.7 del territorio jalisciense está
en sequía severa, el 22 por ciento en moderada, el 20.7 por ciento anormalmente seco, y el 2.4 por ciento en sequía extrema. El estrés
hídrico y la demanda de agua potable es mayor a la oferta y hay que recordar que Jalisco aporta el 12.8 por ciento al PIB nacional en
agricultura, cría y exportación de animales, y el primer lugar en el sector primario, señaló Ampudia Márquez. Este problema traerá aumentos
en la canasta básica alimentaria este año, anticipó la académica, siendo un problema que actualmente ya se está reflejando en algunos
productos. Lo peor de todo es que afecta a la canasta básica, por eso vemos aumentos de hasta dos dígitos en alimentos, esto implica
problemas sociales y políticos, porque la gente primero piensa en su estómago antes que otra cosa, concluyó. En el último año en Jalisco
se ha encarecido 37 por ciento el azúcar, 9.5 por ciento las fintas y hortalizas, 7.3 por ciento la leche y sus derivados, de acuerdo con datos
del Inegi. MURAL publicó que polla sequía, en 2023 en el Estado murieron entre 25 mil y 30 mil cabezas de ganado, lo que significan
pérdidas acumuladas de entre 375 y mil 200 millones de pesos, de acuerdo con la Unión Ganadera Regional de Jalisco UGRJ. El
organismo detalló que el daño es mayor en Municipios como Encarnación de Díaz, Unión de San Antonio, San Diego de Alejandría, y
Jalostotitlán, en Los Altos de Jalisco. Muchos ganaderos han tenido que vender ganado de reproducción, dicen: De que se me muera mi
vaca a que se venda a alguien, la vendo barata, y muchos se quedaron sin vacas, expuso Adalberto Velasco Antillón, presidente de la
UGRJ, en una entrevista anterior. Además, con el paso del huracán Lidia en octubre pasado por Cihuatlán, hubo agricultores afectados.
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 Los tres grandes errores
Hace 15 días escribí sobre la Me gafarmacia del Bienestar y argumenté que sería un fracaso. Dicho y hecho, sólo ha podido surtir unas 67
recetas, según datos oficiales. Imagínense el despilfarro de recursos al construir un elefante blanco sabiendo que no iba a funcionar. Claro,
como ya casi se les acaba el tiempo de gobernar, quieren solucionar los problemas del país al chas chas. Bueno, a raíz de eso quiero
hablar hoy de los tres grandes errores de este gobierno.Vamos ordenando las ideas primero. ¿Para qué pagamos impuestos Aun los que
evaden impuestos y trabajan en la economía informal pagan impuestos de manera indirecta cuando adquieren bienes y servicios, así que
nadie está exento. Esencialmente, se paga tributo al Estado impuestos para que nos garanticen derechos básicos como salud, seguridad,
educación, entre otros. La idea es que estos recursos vayan al Estado y este los asígne de manera eficiente. Lo cual nunca ha sucedido en
nuestro país, y con la 4T menos. Entonces, vamosenfocándonos en estos tres rubros antes mencionados.Primer fracaso, la salud. Es
indiscutible que en este sexenio lo han hecho muy mal. Va desde barbaridades como el desabasto de medicamentos hasta la eliminación
de instituciones que brindaban el servicio, como lo fue el Seguro Popular. Le cambiaron el nombre a IMSS Bienestar, y la verdad es que el
servicio que se les presta a los usuarios es cada vez peor. A la estructura de servicios de salud pública no se le asígna presupuesto
suficiente, además de que es muy burocrática y no es eficiente. Para enfermedades no tan graves, los derechohabientes que pueden
prefieren ir a los consultorios que están en las mismas farmacias que ir a una clínica del IMSS. Las largas filas, la falta de medicamentos y
en muchos casos la falta de infraestructura cobran vidas de mexicanos. El Presidente prometió tener un servicio de salud como el de
Dinamarca, nada más alejado que eso es lo que tenemos en México. No me crean a mí, tomemos datos duros de la OCDE. Ennuestro país,
en 2021, las muertes registradas por causas tratables eran de 230 personas por cada 100 mil, mientras que el promedio de la OCDE era de
79 para el mismo periodo. Los datos duros no mienten; el que miente es López. Segundo, la seguridad. Seis de cada 10 mexicanos se
sienten inseguros, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del Inegi. Según el informe Monitor de Seguridad, de la
Coparmex, cinco de cada 10 pequeñas y medianas empresas han sido víctimas del delito: extorsión, cobro de piso, robo de mercancía.
También se estima que hay una cifra negra del 82.6 por ciento, lo que se traduce en que sólo uno de 10 robos es denunciado. Si nos vamos
a una de las cifras más desagradables, los homicidios: hasta noviembre de 2023, según datos oficiales, van 166 mil 278 asesinatos. Esto en
lo que va del sexenio de AMLO, ya superó las cifras de Peña y Calderón. Insisto, los números no mienten; la estrategia de abrazos, no
balazos no funcionó. ¿Eso quieredecir que estamos ante un Estado fallidoEl tercero, la educación, que al final es tangible a un plazo
mediano. Los jóvenes que están estudiando primaria, secundaria, preparatoria en eseuelas públicas, ¿qué calidad de educación están
recibiendo, ¿cómo está preparando la SEP a estos futuros líderes del país Pues yo creo que mal. Más que prepararlos y formarlos, los está
adoctrinando. Desde los nuevos libros de texto gratuitos que son parciales en la información que brindan, que traen múltiples errores y que
no están a la altura de la educación que cualquier padre o madre quisiera para sus hijos. Pero ésa es mi opinión, vamos con la medición
formal, que es la prueba PISA. El Programa para la Evaluación Internacional de Estudiantes PISA de la OCDE nos arroja datos de
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Resumen Ejecutivo

retroceso. El puntaje promedio en matemáticas que sacaron los estudiantes fue de 395, es decir, regresamos a niveles del 2003. En lectura
obtuvieron 415 puntos, siendo que el promedio de la OCDE es de 482. Finalmente, en ciencias se obtuvieron 410 puntos, regresamos a
niveles del 2006. ¿Cómo esperamos ser un país ganador si no estamos formando ganadoresEsos son los tres grandes errores del
gobierno, desde mi punto de vista. Entonces, la próxima vez que usted pague algún impuesto, llámese predial, tenencia, IVA, entre otros,
pregúntese si está recibiendo el valor justo por su pago. Yo creo que no
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 TRASCENDIÓ
Que será hasta la próxima semana cuando se discuta en el Tribunal Electoral la serie de multas que el INE, que preside Guadalupe Taddei,
impuso a Morena por más de 60 millones de pesos, pero ahora fue la dirigencia del PAN, que encabeza Marko Cortés, la que pidió derecho
de audiencia para presentar sus argumentos como un asunto de interés nacional. La visita de los blanquiazules a la sede del órgano judicial
puede ser entre jueves y lunes próximos. Que gran expectativa ha levantado la reaparición en México del ex presidente Ernesto Zedillo
Ponce de León, quien ofrecerá esta tarde una conferencia magistral en la Hacienda de los Morales de Polanco acompañado del ex
mandatario español José María Aznar, organizada por el grupo financiero Actinver, y como bienvenida ya Andrés Manuel López Obrador le
lanzó varias preguntas sobre Fobaproa, salario mínimo y trenes, a propósito de las decisiones    que el priista tomó en su gestión después
del error de diciembre de 1994 y su rompimiento con Carlos Salinas de Gortari. Que el líder del PRI, Alejandro Moreno, pidió a los
aspirantes a un cargo de elección popular no permitir que la recompensa condicione la lealtad y recordó frente a los integrantes de la
Comisión Política Permanente que atrás quedaron quienes se fueron y no quisieron jalar con el tricolor, porque erróneamente vieron al
partido como una mina de oro, y lo traicionaron. Por ello, insistió en que deben seguir luchando, trabajando unidos, fortaleciendo la
estructura y la organización política. Ándale, pues. Que ciudadanos y empresarios se reunieron con el encargado de despacho de la
Fifififiscalía capitalina, el sociólogo y abogado Ulises Lara, en la primera sesión del año del Consejo Ciudadano que preside Salvador
Guerrero Chiprés, donde fueron respaldados los esfuerzos iniciados por Ernestina Godoy, particularmente por la corrupción inmobiliaria.
Sectores como Canadevi Valle de México y Coparmex Nacional y de Ciudad de México confiaron en la visión ciudadana en la Fifififiscalía
en la materia. _
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 ESTIRA Y AFLOJA
El empresario Carlos Slim Helú está muy agresivo en el mercado petrolero mexicano y estadunidense. Va acompañado por toda su familia,
por Grupo Carso y por Control Empresarial de Capitales, su empresa de inversiones que ya dejó mucha huella en España. Como usted
recuerda, el 27 de septiembre Grupo Carso informó que formalizó la compra por parte de su subsidiaria Zamajal de 49.9 por ciento de Talos
Energy México, titular de 17.4 por ciento de participación en el yacimiento petrolero denominado Zama, en Tabasco. Pagará en total 124
millones 750 mil dólares. El 18 de diciembre Grupo Carso, a través de la misma subsidiaria, suscribió un acuerdo vinculante con PetroBal
para adquirir el ciento por ciento de PetroBal Operaciones Upstream, propietaria de PetroBal Upstream Delta 1, que es propietaria de 50 por
ciento de participación en los campos Ichalkil  Pokoch frente a la costa de Campeche. Lo que no sabía es lo que hizo público el lunes
pasado la petrolera Talos Energy Inc. a través de la Securities and Exchange Commission, en el sentido de que desde el 3 de agosto de
2023 Carlos Slim Helú y sus seis hijos, Carlos, Marco Antonio, Patrick, María Soumaya, Vanessa Paola y Johanna Monique Slim Domit, a
través de Control Empresarial de Capitales, han comprado acciones comunes de la empresa. Pasaron de tener 7 millones 311 mil 153
acciones 5.9 por ciento del total en circulación en esa fecha, a 34 millones 747 mil 781 acciones comunes 22.6 por ciento el 22 de enero de
este año, cuando liquidaron 229 millones 999 mil 992.30 dólares por la compra de 19 millones 658 mil 119 acciones ordinarias. La familia
Slim informó que la compra fue solo con fines de inversión y que no tienen el propósito de cambiar o influir en el control de la petrolera. Sí
tienen la intención de revisar la inversión permanentemente y vender o comprar según lo consideren apropiado. Esta participación es
adicional a la que Carso tiene con Talos Energy México. Cuarto de junto Arrancó en Madrid la Feria Internacional de Turismo Fitur, la más
importante del mundo, con una presencia relevante de empresarios y autoridades de México. José de Jesús Rodríguez Cárdenas,
presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de CdMx, buscará atraer turismo español y de todo el mundo hacia
México y su capital, además de fortalecer las relaciones comerciales con el viejo continente. La Canaco tendrá un stand del miércoles 24 al
domingo 28 de enero Hay dos empresas que más bien parecen financieras fraudulentas que operan en Guadalajara. Se trata de Yox
Holding y Asesores Jurídicos Profesionales AJP, que prometen altos rendimientos a la inversión. No están en el padrón de entidades
supervisadas o autorizadas para captar recursos por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. _
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 SIN LÓGICA, ELIMINAR ÓRGANOS AUTÓNOMOS
 POSTURA. Ante los señalamientos del Ejecutivo de proponer la eliminación de los órganos autónomos, la Coparmex expresó su rechazo y
aseguró que no existe ninguna justificación, ni lógica ni económica ni jurídica, para erradicarlos. EL FINANCIERO

Seccion: Portada    Autor: El Diario de Guadalajara
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-24/A_1.pdf

 El Diario de Guadalajara: 2024-01-26

 Canaco exigió designación imparcial de magistrados
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Resumen Ejecutivo

Antes de que en el Congreso local arrancara el proceso para designar a siete nuevos magistrados del Supremo Tribunal de Justicia del
Estado de Jalisco STJEJ, la Cámara Nacional de Comercio Canaco Guadalajara exigió a los diputados realizar los nombramientos con
imparcialidad, priorizar los mejores perfiles y no hacer reparto de cuotas. El presidente de cúpula empresarial, Raúl Uranga Lamadrid, llamó
a acabar con las viejas prácticas de elección basadas en criterios partidistas o intereses particulares. Se hace un respetuoso y enérgico
llamado al Congreso de Jalisco para que elija a las y los magistrados del Supremo Tribunal de Justicia con imparcialidad y sin intereses que
beneficien a los partidos y actores políticos, esperamos que prevalezcan los criterios basados en capacidades, conocimientos, trayectoria y
experiencia, acotó. Uranga Lamadrid insistió en que el proceso de ayer era una nueva oportunidad para que los diputados locales acabaran
con las viejas prácticas que, dijo, han dañado la vida institucional de Jalisco por el reparto de puestos públicos basado en lealtades
partidistas e intereses particulares. A la par aclaró que la Canaco ha seguido de cerca el proceso y dijo esperar que la etapa final tenga
congruencia. El Poder Legislativo del estado debe ser ejemplo ante la sociedad en el cumplimiento de las leyes, procedimientos y
reglamentos, afirmó.
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 Tiendas y farmacias rebasan a la banca en inclusión financiera
La presencia física de los bancos ya no es necesaria para las personas, la figura de la corresponsalía logró acercar más los servicios
financieros que las mismas instituciones por sí solas, impulsando la inclusión. De acuerdo con la información emitida por la Comisión
Nacional Bancaria y de Valores CNBV, en México hay 50 mil 764 establecimientos con servicio de intermediación, tres veces más que la
presencia física de todas las sucursales de la banca múltiple. Negocios como Oxxo, Yastás, Walmart y Farmacias Guadalajara, entre otros,
atienden 43 por ciento de los municipios con alto rezago social y financiero, mientras que los bancos con sucursales y cajeros solo cubren
hasta 8 por ciento. Además, estas unidades de negocio registraron una cobertura municipal de 75 por ciento y demográfica de 98 por
ciento. Yerom Castro, director general de la Red Yastás, comentó a MILENIO que el concepto de corresponsabilidad bancaria nació hace
más de 12 años como una figura normada en la circular única de bancos, para posteriormente ser replicada para Sociedades Financieras
de Objeto Múltiple Sofomes y Sociedades Financieras Populares Sofipos. Lo que buscó el regulador en su momento fue ampliar la
capacidad para atender a los clientes en canales no convencionales y no depender de cajeros o sucursales bancarias, comentó. El principal
comercio que fungió como corresponsal fue la cadena de tiendas Oxxo, que con 23 mil 667 sucursales en todo el país concentró 47 por
ciento de y mantuvo contrato mercantil con 20 instituciones, entre los que destacan, BBVA, Santander, BanCoppel, Scotiabank, Inbursa
HSBC, Banregio, Afirme, Financiera Zafy y Caja Morelia Valladolid, entre otros. En octubre del año pasado, Banorte anunció que firmó un
acuerdo con Oxxo como corresponsal, donde espera incrementar sus transacciones hasta 50 por ciento. Alfredo Garza, director de
Procesos, Servicios y Canales del banco, señaló que actualmente cuentan con alianzas con las marcas 7Eleven y Farmacias del Ahorro; sin
embargo, la cadena de tiendas de conveniencia de Femsa es como el eje para cerrar la pinza. Aprovechamos el tema de la alianza con
Oxxo, porque obviamente es una de las cadenas comerciales con mayor presencia, tiene más de 20 mil puntos en el país en mil 111
municipios, entonces, pues prácticamente es como extender nuestra infraestructura sin tener que hacer una inversión, comentó. Suman
pequeños comercios Yerom Castro, de la Red Yastás, expuso que a pesar del esfuerzo de crear alianzas con distintas cadenas de tiendas
de autoservicio, seguían viendo una necesidad muy importante de construir una red que permitiera hacer transacciones financieras lo más
cerca de las personas, por ello pensaron en una solución: sumar a la tiendita de la esquina. Actualmente 42 por ciento de su red se
encuentra ubicada en zonas rurales, en poblaciones de 2 mil 500 habitantes. Ahora la Red Yastás está en el segundo lugar de
corresponsalías con 6 mil 631 locales de pequeños comerciantes que abarcan 13 por ciento del total de las operaciones que se realizaron
por medio de esta figura. Explicó que las transacciones de mayor frecuencia a través de dicha red fueron los depósitos con 81 por ciento,
seguido de los retiros en efectivo con 10 por ciento, y los pagos de créditos con 7 por ciento. De acuerdo con la CNBV, el Estado de México
fue la entidad con mayor número de corresponsales con cuatro mil 374 y Tijuana fue el municipio con el mayor número de corresponsales
con mil 152. Destacó que el porcentaje de la población con acceso al menos a un corresponsal a una distancia de cuatro kilómetros fue de
89 por ciento, que representa el 44 por ciento de localidades con más de 20 habitantes. _
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 Advierte IP: aduanas son más corruptas
MATAMOROS. Casí tres años después de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador inició la militarización de las aduanas con la
entrega de los puertos terrestres de Tamaulipas y Nuevo León a las Fuerzas Armadas, la corrupción oficial y la intervención del crimen
organizado se han agravado, denunció ayer la Federación de Cámaras Nacionales de Comercio Fecanaco en el estado. Julio Almanza
Armas, presidente de la Fecanaco y uno de los empresarios que más ha denunciado la corrupción en las aduanas en las últimas décadas,
señaló que las viejas prácticas corruptas se han mantenido y se ha agregado la falta de preparación de los militares para manejar el
comercio exterior y matar a los visitantes. Con la intervención del Ejército y la Marina no se ha podido erradicar la influencia de los grupos
criminales en las aduanas y los empresarios sufren la presión para pagar cuotas. Agregó que la militarización aduanera trajo un declive en
la modernización de los puertos de entrada al País, lo que cambió emees con sistemas automatizados por burdos retenes con sacos de
arena y ponchallantas. El sistema aduanal, subrayó el líder empresarial, regresó al viejo modelo de los años 80 y las empresas deben
padecer bajo es quemas onerosos e ineficientes. Ha sido el factor humano, y no la inteligencia artificial, quien decide a quién revisar, dijo
Almanza, hecho que ha propiciado un aumento en la corrupción, al dar más poder al factor humano. Faltando ocho meses para que finalice
el sexenio de López Obrador, el también vicepresidente   nacional de la Concanaco urgió a modificar, con la participación de los
empresarios, el funcionamiento de la militarizada Agencia Nacional de Aduanas de México ANAM, que incluso se rige bajo reglas inviables
e inconstitucionales. El muy claro y evidente aumento en la corrupción que el nuevo modelo aduanero ha traído, en especial en los emees
fronterizos, habla de un claro fracaso de la ANAM, sostuvo. Esto sumado a la poca voluntad y apertura que en la práctica realizan los
mandos administradores militares designados en las Aduanas. En marzo de 2021, López Obrador entregó la administración de las Aduanas
de Nuevo Laredo, Reynosa y Matamoros, en Tamaulipas, y Colombia, en Nuevo León, al Ejército y a la Marina, iniciando un proceso de
militarización nacional de estos puntos de entrada Meses después, AMLO creó la ANAM, actualmente a cargo del General André Georges
Foullon Van Lissum. Almanza urgió a retomar el rumbo de las aduanas y reinsertarlas en la tendencia mundial de puntos modernos, rápidos
y que minimizan el factor humano. Entre las principales fallas de las aduanas, enumeró, están sus horarios y tiempos de espera poco
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Resumen Ejecutivo

eficientes, y sin coordinación adecuada con las autoridades de EU. Además, resaltó, está la designación arbitraria de puntos de importación
para alimentos, combustibles, mercancías y vehículos, así como la imposición sin sustento legal de volúmenes, horarios o límites de
operaciones diarias. Por lo cual es necesario y se ha propuesto un nuevo es quema de participación y transparencia en materia aduanera,
mediante la puesta en marcha, en coordinación con la ConcanacoServytur y organismos de la iniciativa privada, de un programa de
Observadores de Importación, el cual buscaría permitir la presencia formal de representantes empresariales, indicó.
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 Capacitan sobre nuevas bases en los procesos de licitación
La Coordinación de Administración e Innovación Gubernamental del Municipio de Guadalajara presentó una serie de mejoras significativas
en los procesos de licitación y la elaboración de bases para proveedores en el municipio. El alcalde interino tapatío, Francisco Ramírez
Salcido encabezó el arranque de una capacitación brindada a empresarios y ciudadanía en general sobre las nuevas bases simplificadas de
los procesos de licitación, en las instalaciones de la Cámara Nacional de Comercio de Guadalajara. El primer Edil destacó la
implementación de un programa para transparentar compras y contrataciones, con el que Guadalajara emergió como el municipio más
transparente, según organismos especializados. No es casualidad que hoy los organismos especializados coincidan de que Guadalajara es,
desde hace varios años, el municipio más transparente. Sin embargo, esta tarea no puede y debe terminar aquí, hoy venimos a darles a
todas y todos ustedes la bienvenida a esta capacitación, con la cual la Dirección de Licitaciones dará a conocer la nueva fase, explicó. En la
capacitación se explicaron a las tapatías y tapatíos las mejoras en los procesos de licitación, con el objetivo de simplificar las bases y
eliminar requisitos técnicos que anteriormente limitaban la participación de empresas y negocios. También tuvo como objetivo familiarizar a
proveedores, empresarios y ciudadanía en general con las nuevas bases simplificadas que entrarán en vigencia este año. Esta modificación
busca fomentar una competencia económica más amplia entre los proveedores del gobierno municipal, abriendo oportunidades a un mayor
número de opciones en los procesos de compras. La Contralora Ciudadana del Ayuntamiento de Guadalajara, Cynthia Cantero Pacheco
enfatizó sobre la importancia de fomentar un entorno libre de corrupción y subrayó los esfuerzos realizados para fortalecer la transparencia
proactiva y focalizada; hizo referencia a los avances logrados en los últimos dos años, destacando los mecanismos implementados para
facilitar el control y vigilancia ciudadana. José Eduardo Torres Quintanar, director de Adquisiciones de Guadalajara, afirmó que con esta
capacitación se abre un espacio para el diálogo y el debate de este nuevo formato, demostrando su compromiso con la mejora continua y la
adaptación a las necesidades cambiantes. Por su parte, José Andrés Orendáin De Obeso, Representante del Consejo de la CANACO,
aplaudió la iniciativa de mejora y expresó el deseo de continuar trabajando en conjunto, para alcanzar estándares más elevados en los
procesos de compra.
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 Acuerdan estrategias contra la corrupción
Con la convicción de que la corrupción es el origen de la inseguridad, este martes la iniciativa privada y el gobierno de Jalisco llevaron a
cabo el Foro Integridad, pilar para el crecimiento y desarrollo: Casos de éxito proactivos y preventivos para el control de la corrupción, con el
fin de generar una responsabilidad compartida y evitar esta mala práctica. En el foro estuvieron presentes representantes del Comité de
Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción SNA, la Contraloría del Estado, el Centro Universitario de Ciencias Económico
Administrativas de la UdeG y la Cámara de Comercio de Guadalajara. Xavier Orendáin de Obeso, coordinador general estratégico de
Desarrollo Económico del gobierno estatal, expresó que la corrupción es el origen de la inseguridad, convencidos de que la corrupción es
más letal que el covid, poner desde el sector empresarial que fue un gran aliado para ganarle al covid, ponerle un alto a la corrupción, ya
basta, ya estuvo  el día que lo logremos será un día de fiesta, que tenga un presupuesto constitucional, que no dependa de tener un
presupuesto basado en una negociación. Como resultado del foro, se firmó la Declaratoria Jalisco por la Integridad Empresarial, la cual
establece compromisos como: una agenda multianual para promover la integridad, con perspectiva de género como elemento sustantivo
para prevenir la corrupción y elevar la justicia, impulsar un entorno de compras públicas, transparente, que fomente la competencia y libre
concurrencia, sostenible, que eleve la calidad e innovación de los productos y servicios y rendir cuentas periódicamente de los resultados.
Los firmantes fueron: Consejo Empresarial de Jalisco; Universidad Panamericana; Cámara de Comercio; TEC de Monterrey; Consejo de
Desarrollo Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco; Industriales Jalisco; Coparmex Jalisco; Centro Universitario de Ciencias Económico
Administrativas de la UdeG, ITESO; Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; Oficina de Visitantes y Convenciones de
Guadalajara; Consejo Mexicano de Comercio Exterior de Occidente; American Chamber México capítulo Guadalajara; Fideicomiso de
Turismo de la Zona Metropolitana de Guadalajara y el Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias. _
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 PROGRAMA GENERAL
w José Medina Mora, presidente Nacional de COPARMEX. w Alfonso Miranda Guardiola, presidente ANUIES, obispo auxiliar y vicario
general de la Arquidiócesis de Monterrey. w Tomás Melendo, doctor en Filosofía y Ciencias de la Educación. Presidente de Edufamilia. w
María Calvo, presidente en España de EASSE European Asociation Single Sex Education. w Catherine LEcuyer, doctora en Educación y
Psicología, investigadora y autora de varios libros sobre el tema de educación. w Rafa Guerrero, director de Darwin Psicólogos. w Isabel
Rojas, psicóloga y periodista. w José Antonio Lozano, presidente de las Juntas de Gobierno de la Universidad Panamericana y del IPADE.
w José Pedro Manglano, sacerdote, doctor en filosofía y antropología, teólogo y autor de cerca de veinte títulos. Fundador de Hakuna. w
Óscar Rivas, director de Newman Institute. w Julia Borbolla, psicóloga especializada en niños, niñas y adolescentes. w Enrique Rojas,
catedrático de Psiquiatría y director del Instituto Español de Investigaciones Psiquiátricas de Madrid. w Sixto Porras, director regional para
Iberoamérica de Enfoque a la Familia. w Marcia J. Gómez, asesora y entrenadora profesional oficial del método Gottman. Pionera del
Método Gottman en Latinoamérica. w Elena Anaya, directora general de la empresa Marca Familia. w Adolfo Gundefinedemez, especialista
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Resumen Ejecutivo

en la formación de matrimonios. w Rodrigo del Val, conferencista, consultor empresarial y coach ejecutivo. w Maribel Germán, fundadora y
directora general del Centro de Educación Familiar Integral. w Machy Guerrero, psicóloga certificada en disciplina positiva en la familia. w
Guillermo Serra, formador en temas de espiritualidad y matrimonio. w Sonia Ortega, filósofa y teóloga por la Universidad Eclesiástica San
Dámaso de Madrid. w Juan Pedro Oriol, párroco de la Arquidiócesis de Guadalajara. w Alejandro Landero, director de Formación Integral de
la Red de Universidades Anáhuac. w Christopher West, fundador del Instituto TOB Theology of the Body. w Mark Regnerus, miembro
principal y cofundador del Instituto Austin para el Estudio de la Familia y la Cultura. w José Granados, superior general de los Discípulos de
los Corazones de Jesús y María.
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 Llegan más de 12 millones de pasajeros
El Grupo Aeroportuario del Pacífico GAP informó ayer que los 12 aeropuertos que administra, incluyendo Guadalajara y Puerto Vallarta, han
recibido el Sello Turismo Incluyente, otorgado por el Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Turismo. Este reconocimiento consiste
en desarrollar los conocimientos necesarios para brindar atención a personas con discapacidad. El esfuerzo conjunto entre el Gobierno del
Estado y la Secretaría de Turismo de Jalisco Secturjal ha dado frutos significativos en el fortalecimiento de la conectividad aérea en la
región. Según datos del Grupo Aeroportuario del Pacífico GAP, la afluencia de visitantes vía aérea en 2023 registró un importante
crecimiento de 12.2 en comparación con el año anterior. Al cierre de diciembre de 2023, Jalisco contabilizó un total de 12 millones 170 mil
996 arribos de pasajeros por vía aérea, en contraste con los 10 millones 850 mil 652 viajeros reportados en el mismo periodo de 2022. La
secretaria de Turismo, Vanessa Pérez Lamas, destacó la importancia de este incremento, señalando que el fortalecimiento de la
conectividad aérea no sólo impulsa la industria turística, sino que también abre puertas a nuevos mercados, tanto nacionales como
internacionales, y juega un papel fundamental en el crecimiento económico. En cuanto a los aeropuertos específicos, el Aeropuerto
Internacional de Guadalajara experimentó un aumento de 13.3, con un total de ocho millones 784 mil 670 pasajeros en 2023, mientras que
el Aeropuerto de Puerto Vallarta recibió tres millones 386 mil 326 pasajeros, representando un incremento de 9.4 en comparación con el
año anterior. El Gobierno del Estado se comprometió a continuar promoviendo la conectividad aérea hacia destinos clave como Guadalajara
y Puerto Vallarta, reconociendo su importancia para el desarrollo turístico y económico de la región.
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 Crece llegada de pasajeros vía aérea
Al cierre de diciembre de 2023, Jalisco acumuló 12 millones 170 mil 996 arribos de pasajeros vía aérea, un incremento de 12.2 por ciento
con respecto a 2022, cuando se reportaron 10 millones 850 mil 652 viajeros, de acuerdo con información del Grupo Aeroportuario del
Pacífico GAP. El Gobierno de Jalisco informó, a través de un comunicado, que las cifras de pasajeros vía aérea hacia la entidad son
resultado de las acciones emprendidas por la Secretaría de Turismo estatal. El fortalecimiento de la conectividad aérea es también un
detonante de la industria turística, da acceso a nuevos mercados nacionales e internacionales e indiscutiblemente es factor de crecimiento
de la economía, de acuerdo con la titular de la Secretaría de Turismo del estado, Vanessa Pérez Lamas. Durante el año pasado, el
Aeropuerto Internacional de Guadalajara recibió 8 millones 784 mil 670 pasajeros, lo que representa un 13.3 por ciento más viajeros
recibidos; mientras que el Aeropuerto de Puerto Vallarta recibió 3 millones 386 mil 326 pasajeros, es decir, un 9.4 por ciento más respecto a
2022. El Gobierno del Estado informó que continuará trabajando desde la Secretaría de Turismo para impulsar la conectividad aérea hacia
Guadalajara y Puerto Vallarta. _
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 Corte ampara a firmas de Ley de Industria Eléctrica
La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación SCJN otorgó el primer amparo contra la reforma a la Ley de la Industria
Eléctrica LIE, que beneficiará a seis empresas a las que aplica el estatuto vigente hasta el 9 de marzo de 2021. Con voto de calidad del
presidente de la Segunda Sala, Alberto Pérez Dayán, se concedió la protección de la justicia a La Bufa Wind, Compañía de Energía
Mexicana, Eléctrica Del Valle de México, Fuerza Eólica del Istmo, Eólica de Coahuila y Eóliatec de Istmo. Fuerza Eólica del Istmo y Eólica
de Coahuila son parte de Industrias Peñoles, mismas que sirven para atender las operaciones mineras y químicas del conglomerado;
mientras que Compañía de Energía Mexicana es parte de la firma extractiva de metales ferrosos Autlán. La Bufa Wind y Eléctrica Del Valle
de México son firmas privadas que tienen a importantes clientes del sector manufacturero; por ejemplo, la primera surte de electricidad a las
plantas de Volkswagen en el país. Mientras que Eóliatec de Istmo es parte de la francesa EDF Energies Nouvelles y la japonesa Mitsui.
Durante la sesión, el ministro Javier Laynez Potisek se declaró impedido de conocer el asunto. Pérez Dayán presentó el proyecto y Luis
María Aguilar lo apoyó. Mientras que Yasmín Esquivel Mossa y Lenia Batres Guarradama se pronunciaron en contra. Batres tomó la palabra
por más de 25 minutos para fundamentar. Considero que debió haber seguido el procedimiento tasado en el artículo 60 de la Ley de
Amparo sobre la recusación. También porque debió haber seguido un procedimiento que prevé la Ley Orgánica respecto de hacer válido el
voto de calidad del presidente de la Sala y tercero porque consideró que este tema ya fue discutido en una anterior acción de
inconstitucionalidad, expresó. Sin embargo, Pérez Dayán reviró diciendo que el proyecto recogía los argumentos de inconstitucionalidad de
siete ministros del pleno que se pronunciaron sobre el tema en 2022. Tras el fallo posteó en X: se dio un albazo en la Segunda Sala de la
SCJN para declarar inconstitucionales las disposiciones. Riesgo para el TMEC Larry Rubin, presidente de la The American Society of
Mexico Amsoc, dijo que la falta de una resolución en la discrepancia sobre la regulación del sector eléctrico en México entre la
administración de Andrés Manuel López Obrador y los gobiernos de Estados Unidos y Canadá puede afectar la renegociación del Tratado
de Libre Comercio MéxicoEUCanadá TMEC en 2026. En conferencia, la Coparmex CdMx destacó que este tipo de factores afectan el
acuerdo. Evidentemente, Estados Unidos y Canadá tienen sus disputas en la parte energética, pero el sector privado de estos países quiere
apoyar a la Comisión Federal de Electricidad CFE para que tengan mayores cantidades de energía en el país, porque se dan apagones en
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Resumen Ejecutivo

el sureste, manifestó. Agregó que empresas norteamericanas externaron que ante esta situación desean apoyar. Mientras que Miguel Ángel
Mateo, socio en asuntos regulatorios, comerciales y transacciónales en la industria energética del despacho legal Hogan Lovells, expuso
que las controversias que hay respecto a la regulación del sector energético mexicano entre los países que integran el TMEC, las empresas
mejor trabajan bajo los términos actuales para sacar ade lante sus proyectos. Expuso que el gobierno, por medio de los reguladores como
la Comisión Reguladora de Energía y el Centro Nacional de Control de Energía, ya está dando más permisos a privados, pero no a la
velocidad que les gustaría. _ Reporte de Banxico. Crece 4.8 circulación de billetes y monedas Al cierre de diciembre del año pasado, la
base monetaria se ubicó en 2 billones 960 mil 500 millones de pesos, presentado un incremento de 4.8 por ciento respecto al mes previo,
de acuerdo con información emitida por el Banco de México Banxico. En su reporte de Agregados Monetarios y Actividad Financiera a
diciembre, detalló que el saldo del agregado monetario M1, que incluye billetes y monedas emitidos por Banxico, así como depósitos de
exigibilidad inmediata en bancos y entidades de ahorro y crédito popular, fue 7.4 billones de pesos, registrado un incremento de 2.6 por
ciento anual. Especificó que al interior de este agregado, el dinero en efectivo en poder del público, aumentó 4.6 por ciento, equivalente a
165 mil 900 millones de pesos, respecto a noviembre pasado. En lo que respecta a el saldo M2 que incluye dinero en fondos y bancos fue
de 13 billones 647 mil 700 millones de pesos, que representó una variación de 4.2 por ciento.
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 Ofrece EU cumplir reglas automotrices de origen
El gobierno de Estados Unidos, a través de su representante comercial, Katherine Tai, se comprometió a cumplir las reglas de origen
automotriz del tratado de libre comercio que tienen con México y Canadá en el TMEC. Esto después de que la Oficina de Responsabilidad
Gubernamental GAO publicara su informe sobre la coordinación interinstitucional para implementar, verificar y hacer cumplir los
líneamientos del acuerdo. Tai aseguró en un comunicado que su gobierno seguirá trabajando a favor de la industria. Como presidente del
Comité Interinstitucional sobre Comercio de Bienes Automotrices, el la oficina comercial espera implementar la recomendación de la GAO
de fortalecer aún más nuestra colaboración interinstitucional para apoyar mejor a nuestros trabajadores y fabricantes. Continuaremos
trabajando con nuestros socios interinstitucionales y con Canadá y México para apoyar a nuestros trabajadores y salvaguardar la
competitividad de la industria automotriz norteamericana, dijo. También resaltó que desde hace más de cuatro años trabajan para garantizar
las mejores condiciones de trabajo para la industria de su nación. Desde principios de 2020, la Oficina del Representante Comercial de
Estados Unidos y otras agencias federales trabajan juntas para implementar, certificar, hacer cumplir y monitorear las nuevas reglas de
origen automotriz del TMEC, expuso. _ Y ADEMÁS IP: primer puente dejará 55 mil mdp La Confederación de Cámaras Nacionales de
Comercio, Servicios y Turismo Concanaco Servytur estima que el primer puente de 2024 generará una derrama económica de 55 mil
millones de pesos, 10 por ciento más respecto a 2023.
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 1M2.2ás m dáse q u1e2 e lm añiol laontnereiosr de pasajeros llegaron a Jalisco vía aérea en 2023
La Secretaría de Turismo de Jalisco Secturjal informó la afluencia de visitantes vía aérea en 2023 creció 12.2 por ciento respecto a 2022,
como resultado de las acciones que se han emprendido en conjunto con las aerolíneas para fortalecer la conectividad aérea. Al cierre de
diciembre de 2023, la entidad acumuló 12 millones 170 mil 996 arribos de pasajeros vía aérea; mientras que con respecto al mismo periodo
de 2022 se reportaron 10 millones 850 mil 652 viajeros, de acuerdo con cifras del Grupo Aeroportuario del Pacífico GAP. El fortalecimiento
de la conectividad aérea es también un detonante de la industria turística, da acceso a nuevos mercados nacionales e internacionales e
indiscutiblemente es factor de crecimiento de la economía, expresó la secretaria de Turismo, Vanessa Pérez Lamas. En 2023, el Aeropuerto
Internacional de Guadalajara recibió 8 millones 784 mil 670 pasajeros, lo que representa un 13.3 por ciento más; mientras que el Aeropuerto
de Puerto Vallarta recibió 3 millones 386 mil 326 pasajeros, es decir, un 9.4 por ciento más respecto a 2022.
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 Quitan en GDL cables inútiles
En 21 meses, el Ayuntamiento de Guadalajara, en coordinación con empresas de telecomunicaciones, ha retirado 260 toneladas de cable
obsoleto. La cantidad de infraestructura equivale a 2 mil 280 kilómetros. Si se extendiera todo el cable que se ha bajado de los postes y que
representaba un riesgo para los ciudadanos, se podría llegar de Mexicali a Puebla en línea recta. El regidor de Movimiento Ciudadano, Luis
Cisneros Quitarte, informó que, hasta el corte del 30 de enero, se han limpiado 645 vialidades, la mayoría avenidas o de alto tránsito.
Debemos resaltar el compromiso y acompañamiento que ha tenido la empresa Megacable que ha retirado la gran mayoría de este cable en
desuso. De acuerdo con cifras proporcionadas por el edil, esta empresa ha retirado un total de 208 toneladas de cable obsoleto, seguida de
TotalPlay, con 16.23, y Telmex, con 15.15. La Dirección de Alumbrado Público del Municipio también ha quitado elementos de riesgo.
Según el reporte, 11.20 toneladas del cable pertenecen a esta dependencia. Conforme sigamos redoblando estos esfuerzos podemos
lograr retirar la totalidad del cableado obsoleto que hay en la Ciudad. Estimo que lo que se ha retirado hasta la fecha representa una cuarta
parte del cable en desuso. El operativo de limpieza inició en abril del 2022, luego de que Fernando, un motociclista cayó de su unidad al
atorarse en un cable que colgaba a la mitad de la Calle Hospital, en el Barrio de Santa Tere, y debido a los golpes, falleció. Posteriormente,
un ciclista que circulaba sobre Avenida Alcalde, frenó de seco porque un cable se atoró en la llanta. Tras los múltiples reportes de
accidentes por culpa de los cables obsoletos, el Ayuntamiento reformó sus reglamentos para obligar a las empresas a retirar su
infraestructura obsoleta y hacerse responsables de los accidentes que ésta cause. Pero estas modificaciones derivaron en una Controversia
Constitucional que a la fecha sigue su curso.
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 antena noticias: 2024-02-02

 Anuncian más de 300 MDP para productores del campo afectados por la sequía
El Gobierno del Estado integró el Fondo de Atención a la Sequía en el campo de Jalisco, con un presupuesto de 300 millones de pesos y
sin el apoyo de la Federación, informó el gobernador Enrique Alfaro. Con esto se prevé apoyar a las y los pequeños productores agrícolas y
pecuarios afectados en 2023. Lo que hemos decidido en Jalisco es que no vamos a dejar solos a los productores, no podemos hacer caso
omiso de esta situación, necesitábamos implementar un programa para disminuir las pérdidas, para ayudarlos a amortiguar el golpe
económico a los productores, pero particularmente con un enfoque que atienda a los pequeños productores de Jalisco, que son los que
tienen mayores problemas para afrontar este reto, manifestó Alfaro. A esta cifra se suma una bolsa de 66 millones de pesos de los
programas de Aseguramiento agrícola de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural SADER Jalisco, así como programas de apoyos a
proyectos productivos tanto para ganaderos como productores agrícolas, lo que ratifica el compromiso que el mandatario estatal hizo hacía
los productores y productoras del campo local. De acuerdo con el informe Monitor de Sequía de la CONAGUA, hasta septiembre de 2023
en Jalisco se tenían afectaciones en 123 de los 125 municipios con algún grado de sequía: 76 municipios tienen una intensidad de sequía
extrema D3 y solo dos municipios sin afectaciones: Cabo Corrientes y Puerto Vallarta. Según los grados de sequía en cultivos de temporal,
en Jalisco se estiman cerca de 300 mil hectáreas de maíz y poco más de 6 mil hectáreas de frijol con afectaciones, lo que representa en un
daño total o parcial a 60 mil productores. Ningún otro estado del país Jalisco está destinando 300 millones de pesos que se estarán
aplicando de manera directa a apoyar a nuestros productores y tengo que decirlo porque este fue un planteamiento que se le hizo al
presidente, a la secretaria de Gobernación y la respuesta fue cero pesos del Gobierno Federal. No hay ni un solo peso del Gobierno Federal
que se esté destinando para atender un problema de la sequía en Jalisco y nos parece una profunda irresponsabilidad porque este es un
reto y un desafío que tenemos que estar asumiendo de manera compartida. Ana Lucía Camacho Sevilla, titular de la Secretaría de
Agricultura y Desarrollo Rural SADER Jalisco, detalló que a partir de los reportes de los productores se desarrolló un diagnóstico y personal
de la dependencia a su cargo acudió a las zonas para hacer una inspección y verificación de las pérdidas en las parcelas de municipios
como Ojuelos de Jalisco, San Juan de los Lagos, San Julián, Encarnación de Díaz, Lagos de Moreno, Zacoalco de Torres, Tuxpan,
Teocuitatlán, Ocotlán y La Barca, entre otros. Explicó que el monto de apoyo será de 3 mil pesos por hectárea afectada con un máximo de
cinco hectáreas por productor: hasta 15 mil pesos por persona como máximo de apoyo, y se cubrirá dos terceras partes de la afectación por
hectárea. En el caso del sector pecuario, agregó que tratando de beneficiar más a quienes menos animales tienen, será de 750 pesos por
vientre hasta quienes cuentan con 20. Siendo el monto máximo de apoyo de 15 mil pesos. Con esto alcanzaremos a atender a más de 3 mil
pequeños productores que determinarán en qué destinan el recurso, si para adquirir equipos o insumos. La operación del programa será
directa, a través de ventanillas regionales y cada productor hará su trámite sin intermediarios: Con esto ellos podrán definir en qué destinan
el recurso para adquirir equipos o los insumos que prefieran, incluso para pagar alguna deuda, manifestó la secretaria. Las ventanillas para
realizar su trámite estarán en los municipios de Ameca, Guadalajara, La Barca, Tlajomulco de Zúñiga, San Miguel el Alto, Lagos de Moreno
y Colotlán. Adalberto Velasco Antillón, presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco, refirió que la sequía arrastra ya tres años
complicados y en 2024 se ade lantan afectaciones a lo largo de siete meses, además de indicar que este problema no es exclusivo del
campo, abarcan los daños a las manchas urbanas donde se tendrán serios problemas de agua, por lo que esto se convierte en un tema
social y no exclusivo del Gobierno. Aunado a estos recursos, detallaron los apoyos complementarios a proyectos productivos pecuarios por
20 millones de pesos, programa de acción al campo para el cambio climático de 30 millones y programa de aseguramiento agrícola 2023 de
16 millones de pesos.
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 CÚPULA
FUERTE y recio le respondió Enrique Alfaro a Claudia Sheinbaum, quien vino el sábado a decir que Jalisco era u n foco rojo en cuestión de
violencia electoral. Inclusive, la candidata morenista se aventó a decir que la información la había sacado de u n mapeo realizado por
autoridades federales. ¿Y QUÉ CREEN Que en la reunión de seguridad que tiene diariamente con distintos niveles de gobierno, Alfaro de
plano les preguntó a los representantes de la Guardia N acional y del Ejército si conocían el dichoso mapa. Vaya, que si acaso existía.
QUIENES estuvieron en el encuentro dicen que los militares negaron conocer tal mapa y, sin querer queriendo, desmintieron lo dicho por
Sheinbaum. De ahí que Alfaro, que ni es de mecha corta, salió a responderle con dureza a la morenista por andar usando el tema de
seguridad para llevar agua a su molino electoral.    EL QUE anduvo ayer en Guadalajara fue el primer gobernador panista de Guanajuato,
Carlos Medina Plascencia. Participó en una comida a la que asistieron representantes de organizaciones sociales, empresarios y algunos
políticos. ENTRE los que acudieron estaban Raúl Uranga, de Canaco; Raúl Flores, de Coparmex; Salvador Ibarra Álvarez del Castillo,
desarrollador; y Valentín González Cosío, ex dirigente empresarial. También llegaron el ex gobernador Alberto Cárdenas; el ex titular de
Educación, el panista Miguel Ángel Martínez; la presidenta del PAN, Diana González, y la candidata de la coalición opositora, Laura Haro.
DE AHÍ se fueron a la presentación del libro Un México para todos, escrito por el propio Carlos Medina y con prólogo de Xóchitl Gálvez.   
LAS LISTAS de Movimiento Ciudadano para diputaciones plurinominales tienen de todo. Rescatan al combativo Gustavo de Hoyos, quien
fuera presidente nacional de Coparmex; y a la senadora ex priista Claudia Ruiz Massieu. VARIOS jaliscienses quedaron bien posicionados:
empezando por Hugo Luna, jefe del gabinete estatal, quien ocupará la posición número dos. La diputada local Claudia Salas va en la tres. Y
en el 8 aparece Pablo Vázquez, cercano al senador Clemente Castañeda POR CIERTO que para el Senado, por alguna razón más
misteriosa que su bronceado, fue postulado el actor Roberto Palazuelos. ¡Arráncate con las maromas   ES CURIOSO: Claudia Sheinbaum y
su equipo habían asegurado en encuentros con grupos civiles y empresariales que su gobierno no caería en arrebatos extremistas ni en
políticas radicales. Pero ahora la morenista salió con que respalda las propuestas de desaparecer los organismos autónomos que, hasta
ahora, han sido contrapesos del Poder Ejecutivo. Y eso incluye acabar con el actual INE. Si ésa es su definición de u n gobierno moderado,
a lo mejor necesita cambiar de diccionario.
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 Da contratos a farmacia en ruinas
En medio de la crisis financiera que enfrenta Pemex sale a la luz un nuevo caso de posible corrupción. De acuerdo con una investigación de
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Resumen Ejecutivo

emeequis dada a conocer el pasado miércoles 31 de enero, la petrolera asignó dos contratos por 150 millones de pesos a un particular que
manifestó no tener ni siquiera una empresa o persona moral para celebrar los contratos, siendo dueño de una pequeña farmacia en Ciudad
Victoria, Tamaulipas. Se trata de Sebastián Guadalupe Chapa Hernández, quien de acuerdo con la investigación, además vende los
medicamentos, destinados a la derechohabiencia de Petróleos Mexicanos, a sobreprecio. Este proveedor señala que jamás había ganado
un contrato con la paraestatal, pero tan sólo en 2022 y 2023, le fueron asignados dos contratos que suman poco más de 150 millones de
pesos: el primero, el 021 328PMXSA por 9.2 millones de pesos y el segundo, el PMX2022316231, por 141 millones. Los montos superan a
contratos previos sostenidos con grandes farmacéuticas, por ejemplo, el entregado a IARE de Occidente SA de CV Laboratorios Pisa, que
recibió un contrato de poco más de 34 millones de pesos, o a Laboratorios Sophia, que recibió 16 millones de pesos en contratos, indicó
emeequis.Este proveedor señala que jamás había ganado un contrato con la paraestatal
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 ESTIRA Y AFLOJA
La red contra delitos financieros del Tesoro de Estados Unidos FinCEN, por su sigla en inglés buscará reglas más estrictas para combatir el
lavado de dinero en bienes raíces residenciales, por la amenaza a la seguridad interna y en especial a la seguridad económica una vez que
los ilícitos se estiman en 2 por ciento del PIB. Se trata de tener más información sobre las transferencias no financiadas a entidades legales
o fideicomisos para adquirir bienes inmuebles, lo que se refiere a cualquier operación sospechosa que no implique una extensión de crédito.
Las organizaciones criminales lavan y ocultan ganancias ilícitas con el anonimato en el mercado inmobiliario. El Departamento del Tesoro
también registró evidencias de que grupos del crimen organizado, como el cartel Jalisco Nuevo Generación, cometieron fraudes contra
estadunidense con tiempos compartidos de México a través de centros de llamadas que utilizan estafadores para ofrecer esos servicios
como si fueran agentes de viajes o de bienes raíces, firmas de corretaje o representantes de venta. Piden el pago de tarifas por ade lantado
y desaparecen. Muchos de los recursos generados por las operaciones ilícitas con drogas, incluso el fentanilo, se utilizan para lavar dinero
con este tipo de operaciones, y aunque el Tesoro de Estados Unidos ya tenía una supervisión especial en el mercado inmobiliario, ahora lo
reforzará para evitarlo. Cuarto de junto La Casa de Bolsa de BBVA México, a cargo de Luis Rivera Martínez, está metida en un embrollo
relacionado con un pa quete acciónario de las series GFB A, B y C con importante valor económico, que en la década de los años 90
adquirió uno de los consejeros del banco relacionado con los sectores automotriz y de la construcción. Solicitó desde hace más de dos años
conocer el valor de sus acciones y no lo ha logrado. En diciembre de 2022, Mayra Alejandra Rosado, directora de UNE Casa de bolsa, le
informó que las acciones aparecían en los registros del banco como canceladas; en 2023 tuvo reuniones en las oficinas de BBVA, donde
percibió buena disposición para resolver el caso. A inicios de este año, la misma funcionaria determinó que no había registros de las
acciones y ahora el asunto puede pasar al ámbito legal por un presunto mal manejo de los directivos del banco de a quella época; se
espera la intervención de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, de Jesús de la Fuente Rodríguez Juan Patricio Riveroll fue reelecto
como presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros Amis, pero muchos se preguntan por qué las oficinas centrales
están cerradas y aparecen letreros que dicen suspensión de actividades José de Jesús Rodríguez, presidente de Canaco CdMx, recibió el
reconocimiento para ingresar a la Legión de Honor de la Facultad de Derecho de la UNAM. _
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 QUINTO PATIO
Jalisco es una de las seis entidades del país con mayor riesgo de intervención de los grupos criminales en las próximas elecciones, advierte
Integralia Consultores. En el estado existen cinco factores de riesgo que lo hacen más propenso: 1 Presencia de mercados ilícitos, además
del narcotráfico; 2 Grupos criminales en conflicto armado; 3 Estado de derecho débil; 4 Celebración de elecciones a presidencias
municipales, y 5 Municipios estratégicos para el crimen organizado, con alta competitividad electoral. Incluso, precisa que el cártel con
asíento y nombre de la entidad mantiene el control de aproximadamente 80 por ciento de los municipios de Jalisco, donde administra toda
clase de economías a través de jefes de plaza. Mientras, en las fronteras con Zacatecas, Michoacán y Guanajuato, sostiene disputas con
otros cárteles. Dicha organización aprovechará las elecciones municipales para mantener su hegemonía en la zona central de la entidad e
imponerse en las fronteras. Evitarlo está en manos de las autoridades. v v v Desarrolladores turísticos prevén inversiones multimillonarias,
en dólares, en Costalegre; habrá superhoteles de lujo; ya se anuncian residencias vacacionales para paseantes VIP; se cierran acuerdos
para adquirir propiedades y extender negocios; miles de turistas del país y extranjeros vendrán a disfrutar las hermosas playas jaliscienses;
y los gobiernos federal y estatal festejan que se esté a poco de inaugurar lo que detonará el turismo: el aeropuerto ubicado en Tomatlán.
Peeeeeerooooo, la terminal aérea ha puesto en riesgo a fauna ¿y flora de la región. Por lo menos 10 especies animales amenazadas o
protegidas corren peligro, desde iguanas espinosas mexicanas hasta halcones peregrinos. Ya lo había advertido la manifestación de
impacto ambiental del aeropuerto de Costalegre, desde 2006, emitida por la Semarnat, tras las observaciones de la Comisión Nacional para
el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad. Mientras inversionistas se frotan las manos, falta conocer qué actividades y obras de rescate,
reforestación y protección han realizado y prevén mantener las autoridades. v v v El Itei amonestó a Protección Civil Jalisco porque se les
hizo fácil ocultar un estudio científico que realizó sobre el desborde del arroyo El Cangrejo, en Autlán, el 25 de septiembre de 2023. Ahora
tiene siete días para publicarlo o puede ser multada. La cosa es ¿qué se esconde La conclusión del dictamen del desastre natural fue que
se trató de un deslizamiento de ladera, ¿será que hay algo más allá de eso y por eso lo mantienen oculto El problema de fondo en esta
opacidad va más allá. En ese documento puede haber material de prevención que pueda salvar vidas en próximas ocasiones. O tal vez
haya causas que dirijan responsabilidades y, en dado caso, puede que hacerlo público dé luz de justicia a los deudos. Las implicaciones de
ocultar el documento son muchas. v v v Aún se celebra en Guadalajara el hecho de que el Estadio Akron haya sido elegido para albergar
cuatro partidos del Mundial 2026, entre ellos uno de la Selección Mexicana de Futbol. Aunque faltan años para el inicio de la competencia,
hay que irnos acostumbrando a que durante la justa la casa del Rebaño modifique su nombre, pues doña FIFA no acepta que sus
inmuebles tengan nombres de marcas comerciales. Así que habrá que rebautizar la fortaleza rojiblanca. ¿Cuál será el nuevo nombre del
recinto Se ha especulado al respecto y se han soltado nombres; uno de ellos, que se llame Estadio Chivas o Estadio Jorge Vergara, en
memoria de quien construyó dicho escenario y que ahora lo pondrá en boca de todo el mundo. Se lo merece o usted tiene otro nombre en
mente. Barajen propuestas.
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 Alertan por niveles de agua en presas
La Presa Calderón, que dota de agua a parte de la ciudad, y La Red, embalse del sistema que traerá líquido para la urbe, están a 31 y 39
por ciento de su capacidad, respectivamente, según el Monitoreo de las Principales Presas de México de la Comisión Nacional del Agua
Conagua al corte más reciente 6 de febrero. La Red forma parte del acueducto El SaltoLa RedCalderón, sistema hidráulico que la semana
pasada comenzó pruebas con miras a que en este mes dote de mil litros de agua por segundo adicionales a la ciudad. Si los niveles
actuales de Calderón y La Red se comparan con enero de 2023, en ambas la disminución es notable, pues la primera se encontraba a 81
por ciento de su capacidad y la segunda, a 84 por ciento. La Calderón es una de las principales fuentes de abastecimiento para el Área
Metropolitana de Guadalajara AMG. Según datos del Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado Siapa,
proporciona 14 por ciento del agua a la urbe, mientras que el resto se obtiene de pozos y el lago de Chapala, el cual, según el monitoreo de
Conagua, está a 45 por ciento de su capacidad total. Antonio Gómez Reyna, experto en temas del agua y maestro jubilado de la
Universidad de Guadalajara, apuntó que los bajos niveles de las presas podrían generar escasez de agua durante el estiaje. La situación se
agrava con la proyección de sequía para 2024, lo que podría reducir la producción agrícola y ganadera, de acuerdo con el presidente de la
Unión Ganadera Regional de Jalisco, Adalberto Velasco Antillón, lo que a su vez amenaza la economía del estado, líder en producción de
leche, carne de cerdo y res, caña de azúcar, chiles y maíz.
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 Definen las candidaturas para Jalisco
Los partidos políticos ya tienen a sus abanderados para la elección a la gubernatura, luego de que el fin de semana concluyera el periodo
para el registro ante el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC, mientras que las personas que aspiren a encabezar una de las
125 alcaldías tienen hasta el próximo 3 de marzo, aunque ya hay alianzas e institutos que tienen definido quiénes aparecerán en las boletas
el 2 de junio. En la contienda por el Gobierno de Jalisco están Pablo Lemus Navarro, por Movimiento Ciudadano; Claudia Delgadillo, por la
coalición Juntos Hacemos Historia, integrada por los partidos Morena, PT, PVEM, Futuro y Hagamos; y Laura Haro, por Fuerza y Corazón
por Jalisco, conformada por PRI, PAN y PRD. Para las presidencias municipales hay partidos que cuentan con sus candidatos,
principalmente en los municipios metropolitanos. Movimiento Ciudadano aprobó entre sus candidaturas a Verónica Delgadillo, para
Guadalajara; Juan José Frangie, para reelegirse en Zapopan; Gerardo Quirino Velázquez, para Tlajomulco de Zúñiga; Citlalli Amaya de
Luna, para repetir en San Pedro Tla quepa que; Francisco Javier Arana, para Tonalá; Estefanía Padilla, para El Salto; y Silvia Sánchez,
para Zapotlanejo; además de Ramón Guerrero, para Puerto Vallarta. La alianza de Juntos Hacemos Historia tuvo que diseñar un plan B
para las candidaturas municipales, luego de que el IEPC diera a conocer cambios en cuanto a la paridad de género en las localidades, por
lo que anunció que en los próximos días dará a conocer cómo quedarían conformadas. Debido a esta situación, la coalición lamentó el
actuar de las autoridades electorales, el cual, consideran, es una estrategia que solamente afecta a su alianza. Hamlet Almaguer,
representante de Morena ante el IEPC, señaló que el Tribunal Electoral del Estado de Jalisco, sin deliberación, sin discusión, en tres
minutos, literalmente tres minutos, decidió modificar única y exclusivamente para nuestra coalición la conformación de los bloques y paridad
en materia de género. Indicó que se generaron trabajos con los partidos que integran la alianza para acordar las candidaturas, y decidieron
que en 92 municipios los institutos políticos irán en coalición, y en el resto competirán de forma independiente. Durante 48 horas realizamos
ajustes con los órganos nacionales de nuestro movimiento y esto implica que vamos separados en Tonalá, vamos separados en Ocotlán,
vamos separados en Zapotlanejo y se confirma, no formaba parte del primer convenio de coalición, que vamos separados en Puerto
Vallarta, explicó Almaguer, quien reiteró que Pedro Kumamoto será el candidato en Zapopan, y van a interponer recursos de inconformidad
ante el Tribunal Electoral por esta resolución. La coalición Fuerza y Corazón por Jalisco informó este lunes que se logró un consenso para
competir juntos por las presidencias municipales de 124 localidades del estado, con excepción de Jilotlán de los Dolores, donde, señalaron,
consideran que no hay condiciones de seguridad para competir en este proceso electoral. La elección de 2021 se declaró inválida debido a
que los aspirantes decidieron dejar la contienda por amenazas del crimen organizado, y para este año sí está considerado por el IEPC para
llevar a cabo el ejercicio democrático. _ CLAVES Campañas Para gubernatura inicia el 1 de marzo y concluye el 29 de mayo; para
diputaciones y presidencias municipales el periodo es del 31 de marzo al 29 de mayo. Registros Las candidaturas a las alcaldías se pueden
registrar hasta el próximo 3 de marzo, mientras que para diputaciones locales el plazo vence el 25 de febrero. Laura Haro. Fuerza y
Corazón por Jalisco Estudió Derecho en la Universidad de Guadalajara y tiene una maestría en Intervención Social en las Sociedades del
Conocimiento por la Universidad de la Rioja. Ejerció su carrera como asesora jurídica, auxiliar en el juzgado y abogada litigante. Fue
regidora de Zapopan, diputada federal y presidenta del PRI en Jalisco. Pablo Lemus. Movimiento Ciudadano Estudió Administración de
Empresas en el ITESO, antes de comenzar su carrera política se dedicó a la industria musical, posteriormente inició en el ámbito político al
ser presidente de la COPARMEX Jalisco donde trabajó con distintos sectores del estado. Fue alcalde de Zapopan por dos periodos, y
posteriormente de Guadalaja
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 Guadalajara festeja cumpleaños 482
CELEBRACIÓN. Hoy Guadalajara cumple 482 años de su fundación. Sólo para este 14 de febrero, la Cámara de Comercio de Guadalajara
Canaco prevé una derrama de dos mil 300 millones de pesos. Agenda para hoy 09:00 horas Mañanitas a la Ciudad de Guadalajara y
entrega de picones. Lugar: Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres. 10:00 horas Sesión Solemne por el 482 Aniversario de la Fundación
de Guadalajara. Lugar: Palacio Municipal, Zona Centro. 20:45 horas Inauguración del Festival GDLuz 2024. Lugar: Plaza de la Liberación.
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Resumen Ejecutivo

 El milenio Guadalajara: 2024-02-14

 Presentan libro ilustrado de Fray Antonio Alcalde
Como parte de los festejos por los 482 años de la Fundación de Guadalajara, ayer fue presentado el libro Fray Antonio Alcalde, elaborado
por la Canaco, bajo la ilustración y escritura de Cecilia Rébora.
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 ES CHEMA FAVORITO POR GUADALAJARA
Un estudio revela que el partido político Morena lleva la de lantera en el municipio de Guadalajara y es Chema Martínez el favorito El líder
de la bancada de Morena en el Congreso de Jalisco,  José María Chema Martínez, aventaja para ser el candidato a la alcaldía de
Guadalajara.  PREFERENCIA ELECTORAL DE PRESIDENTE MUNICIPAL  Si el día de hoy se llevaran a cabo elecciones para elegir a la
próxima Presidenta o próximo Presidente Municipal, ¿por cuál partido votaría usted PAN  1        i    i     m W  MOVIMIENTO  CIUDADANO
morena  La esperanza de México  PRI PRD   PARTIDO DEL TRABAJO PARTIDO  VERDE MOVIMIENTO  CIUDADANO MORENA NO 
RESPUESTA  Encuesta de opinión pública en el municipio de Guadalajara, Jalisco POR GUADALAJARA El líder de la bancada de Morena
en el Congreso de Jalisco, José María Chema Martínez, aventaja para ser el candidato a la alcaldía de Guadalajara, a su más cercano
contendiente Salvador Caro, que hasta hace un par de semanas era diputado de Movimiento Ciudadano, pero renunció para irse a Morena
porque en el partido naranja no le dieron la candidatura a la alcaldía y espera tenerla con los guindas.  De acuerdo a la encuestadora
nacional Buendía  Márquez, que realizó la encuesta cara a cara en domicilios particulares en toda las secciones electorales de Guadalajara,
Chema Martínez es el único morenista que garantiza un triunfo a su partido en la capital tapatía, frente a Movimiento Ciudadano que
actualmente gobierna.  El líder de la bancada de Morena mantiene una campaña intensa en defensa de la gente, con su propuesta de
Pinches rentas caras, que busca bajar los costos de los alquileres de vivienda a precios razonables y que el propio gobierno estatal y el de
Guadalajara apoyen comprando terrenos para edificar vivienda a precio accesible, y espera ser el candidato de su partido a la alcaldía
tapatía para ir en mancuerna con Claudia Delgadillo como aspirante a la gubernatura.  En la encuesta de Buendía  Márquez, poniendo cara
a cara a los que quieren ser candidatos a la alcaldía, solo Chema supera a Salvador Caro, y muy abajo quedan los morenistas Mara Robles,
Alberto Uribe, Mariana Fernandez y María Padilla Romo.  La encuesta se levantó por la empresa BuendiaMarquez con el mismo modelo y
método por el que han sido designadas las candidatas únicas a la presidencia de la República y a la gubernatura de Jalisco; Claudia
Sheimbaum y Claudia Delgadillo respectivamente. CONTIENDA INTERNA MORENAPTPARTIDO VERDE  Próximamente MORENA, PT y
Partido Verde van a elegir la candidatura para Presidenta o Presidente Municipal de Guadalajara. De la siguiente lista, ¿usted a quién
prefiere como candidatoa de esta coalición CHEMA SALVADOR  MARTÍNEZ CARO MARA  ROBLES MARIANA MARÍA PADILLA
FERNÁNDEZ ROMO ALBERTO  ORIBE SALVADOR  HERNÁNDEZ  NAVARRO OTRO NINGUNO NSNC Encuesta de opinión pública en
el municipio de Guadalajara, Jalisco METODOLOGÍA  POBLACIÓN SUJETA A ESTUDIO  Adultos, hombres y mujeres de 18 años y más
que residen permanentemente en viviendas particulares del municipio de Guadalajara, Jalisco.  TÉCNICA DE RECOLECCIÓN DE DATOS 
Entrevistas personales cara a cara en vivienda utilizando un cuestionario estructurado aplicado por encuestadores en dispositivos
electrónicos.  COBERTURA GEOGRÁFICA  Cobertura representativa para el municipio de Guadalajara, Jalisco.  MARCO MUESTRAL  El
marco muestral comprende la información contenida en las siguientes fuentes;  Listado de secciones electorales del Catálogo de
Información Geoelectoral EDMSLM, INE.   Estadísticos de la lista Nominal por manzana con cortes de sexo y edad Noviembre 2023, INE,  
Catálogo de manzanas AC01R, INE.   Planos cartográficos por Sección Individual INE.  DISEÑO DE LA MUESTRA  El diseño de la muestra
es probabilístico las unidades de selección tienen una probabilidad conocida y distinta de cero de ser seleccionadas y polietápico la unidad
última de muestreo es seleccionada en varias etapas.  En la primera etapa se selecciónaron 80 secciones electorales con probabilidad
proporcional a tamaño. El número de entrevistas en cada estrato se asignó de manera proporcional.  En la segunda etapa, se selecciónaron
en trabajo de gabinete 2 puntos de arranque manzanas en zonas urbanas o conglomerados de vivienda en zonas rurales dentro de las
secciones a través de un muestreo aleatorio simple y con la cartografía oficial del INE Planos por sección individual.  En la tercera etapa, en
ei operativo de campo se selecciónaron 5 viviendas en cada punto de arranque mediante un salto sistemático y el método de espiral.  En la
cuarta etapa se selecciónó al entrevis tado dentro del hogar con método de número aleatorio,  TAMAÑO DE LA MUESTRA  80Q entrevistas
efectivas. MÉTODO DE ESTIMACIÓN DE RESULTADOS  Los resultados que se presentan son frecuencias ponderadas, cuyo ponderador
es el producto de un factor muestra definido como el inverso de la probabilidad de selección y un factor de ajuste por desviaciones de sexo
y edad por estrato de la muestra con respecto a las estadísticas del listado nominal y el Censo 2020 del INEGI ¡terative proportional
fittingRaking.  MARGEN DE ERROR  Cada pregunta tiene su propio margen de error. Considerando un efecto de diseño de 1.3, los
márgenes de error máximos de la encuesta son de  3.95 puntos porcentuales al 95 Úe confianza estadística.  PERIODO DE REFERENCIA 
Del 07 al 11 de febrero de 2024. RESPONSABLE DE LA PUBLICACIÓN: MAURICIO GÓMEZ CÁRDENAS.  Encuesta levantada por la
empresa BuendiaMarquez, en estudio ordenado por la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos y el Consejo Mexicano de Comercio
Exterior.
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 Reforma laboral debe mejorar el nivel de vida
Las empresas no sólo son el motor del país que generan la inmensa mayoría de los empleos formales, sino que también aportan la mayor
parte de los recursos que gasta el Gobierno federal, estatal y municipal, por lo que se deben apoyar para que sean cada vez más
competitivas y generen más fuentes de empleo, asegura Juan Arturo Covarrubias Valenzuela. El empresario habla sobre el impacto de las
reformas laborales, del proceso electoral y de la autonomía de Poderes, además hace un llamado al sector empresarial a involucrarse a la
política del bien común y en actividades sociales. Juan Arturo Covarrubias recibirá el próximo 5 de febrero el galardón Empresario del Año,
Premio a la Trascendencia Don Carlos Gutiérrez Nieto en el marco de Punto Empresarial que se llevará a cabo el próximo 5 de marzo de
2024, evento que año con año realiza Coparmex Jalisco. El premio será entregado por su gran trayectoria y compromiso con la
responsabilidad social, competitividad y prosperidad del sector económico en Jalisco. Covarrubias Valenzuela participa como Consejero del
Centro Empresarial de Jalisco desde 1982, fue el presidente más joven de la institución ocupando el cargo a los 33 años. Así mismo, ha
sido vicepresidente   de Coparmex Nacional desde hace 25 años; y Consejero del Consejo Coordinador Empresarial y del Centro de
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Resumen Ejecutivo

Estudios Económicos del Sector Privado. ¿Cuál es la expectativa que ves de crecimiento para este año Es un año complicado, pero no nos
preocupa si vamos a crecer 2 ó 2.5, realmente este año no es tan relevante, pero lo importante es consolidar nuestro sistema democrático.
¿Cuál consideras que será el impacto de las reformas laborales en las empresas  Las reformas laborales deben ir encaminadas a que haya
una mejor calidad de vida de los trabajadores y en eso estamos de acuerdo, pero no se puede perder de vista que la empresa tiene que ser
competitiva. ¡Qué bueno que haya una gran alianza para que el trabajador tenga una mejor calidad de vida pero al mismo tiempo tenemos
que proteger que la empresa también sobreviva. El gran reto es subir el salario mínimo, ahora lo traen como una gran bandera, pero
realmente Coparmex siempre lo ha pedido porque un país de pocos ricos y muchos pobres no es viable. ¿Qué esperan los empresarios de
las próximas elecciones en el país Nosotros esperamos que sea una elección en donde se respeten las reglas del juego, necesita ser una
elección donde se dé calma, que se dé paz, para que entonces el país pueda transitar en calma, tenemos que apostarle a un INE que haga
perfectamente bien su trabajo. ¿Cuál es el llamado que harían a los ciudadanos Hacemos un llamado a los estudiantes, obreros,
empresarios, amas de casa, a los profesionistas a que participen en la política del bien común a ir a votar y tener un sistema democrático
más sólido. No podemos ser apáticos de lo que viene en el país. Si se da una elección en términos claros y transparentes habrá una
gobernabilidad en el país, eso es lo que estamos buscando todos. ¿Se vale que los empresarios participen en la política El empresario de
Coparmex debe tener una alta relación con la política, pero la política del bien común y totalmente apartidista para que no tome partido,
buscamos las propuestas de mejor calidad de vida y queremos que nos escuchen. ¿Cuál considera que es la principal preocupación del
sector empresarial Tiene muchas ahora mismo, pero yo diría que la más importante es claridad en las elecciones, que las estructuras
funcionen, estamos muy preocupados porque continúe la separación de Poderes porque éstos son los grandes equilibrios de las naciones.
La separación de Poderes es vital para que el Poder Ejecutivo haga su función, el Legislativo su función y el Judicial su función. Eso nos
preocupa porque si se pierden los equilibrios los riesgos son grandes. ¿Cuáles son los grandes retos del país Yo creo que alejarnos de
temas ideológicos que contaminan y no te dejan ver cuál es el rumbo claro que debemos de tomar. Debemos tomar un rumbo donde a cada
quien se respete como piensa. ¿Qué le pedirían al próximo presidente o presidenta de México A los empresarios nos preocupa mucho el
tema del enfrentamiento, la lucha de clases, eso no nos lleva a nada. Hay muchos empresarios que estamos comprometidos en ver cómo le
hacemos para sacar a 60 millones de personas de la pobreza, cómo podemos hacer una gran alianza juntos. El país tiene un gran futuro,
pero el nuevo presidente o presidenta necesita convocar a todos, a obreros, campesinos, empresarios, amas de casa, universitarios,
necesitamos hacer una gran alianza nacional porque el país es muy diverso y enfrentar a la gente no es la solución. ¿Qué mensaje les
darían a los empresarios que no participan en labores sociales Que entiendan que nadie nos va a regalar el México que queremos, no
puede ser que el empresario sea un crítico de café, un crítico en las fiestas, necesitamos involucrarnos y necesitamos participar, se necesita
dedicarles tiempo, necesitas dedicarle esfuerzo, necesitas enseñarles a tus hijos a tener una responsabilidad social.
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 Coparmex ve grave omisión del Gobierno al no incluir crisis hídrica
CIUDAD DE MÉXICO. Es grave que el Ejecutivo federal no consideró acciones para enfrentar la crisis de falta de agua en el pa quete de
reformas, dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex. El Gobierno, en sus tres niveles, debe gestionar, administrar
y fiscalizar de forma eficiente los recursos hídricos disponibles, debe inyectarle presupuesto a la construcción y mantenimiento de la
infraestructura hidráulica y atender con urgencia el problema. Añadió que uno de los más graves problemas que enfrentamos es la visión de
corto plazo que, además, privilegia lo político por encima de lo técnico, con la que se ha pretendido abordar el tema. Tan sólo la actual
administración diseñó un Programa Nacional Hídrico pensando únicamente en el periodo 20202024. También deben considerarse cuatro
problemáticas más como la necesidad de mejorar las técnicas modernas de producción en el sector agrícola, el crecimiento de la mancha
urbana y el uso ilícito de pozos, ante la falta de fiscalización de la Comisión Nacional del Agua. Agregó que también se enfrenta el problema
de la deforestación y el que la mayoría de los organismos que operan el sistema de agua en diversos estados y municipios son poco
eficientes al ser usados con fines políticos e intereses de grupo.
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 Dañan a lecheros las importaciones
La leche importada le está cayendo pesada a los lecheros mexicanos. Y es que la importación de leche en polvo a México se ha mantenido
en niveles altos porque su precio es bajo gracias al abaratamiento del dólar. Producir leche rehidratada a paitir de polvo importado cuesta
actualmente alrededor 8 pesos por litro, de acuealo con Adalberto Velasco Anti lecheros las importaciones llón, presidente de la Unión
Ganadera Regional de Jalisco UGRJ, 24.5 por ciento menos que los 10.60 pesos por litro del precio de garantía en México, que es a como
debieran comprarle a los ganaderos mexicanos la leche fresca. Eso ha hecho que en los años 2021, 2022 y 2023 las importaciones de
leche a México superen los mil millones de dólares anuales, mientras que en años anteriores rondaban los 700 millones anuales, de
acuerdo con datos del Banco de México. Esta situación ha impedido que los productores de leche logren vender toda su producción a la
industria, a menos que acepten sacrificar su precio. Esta situación trae en ja que a los productores mexicanos, que no pueden competir con
los costos del producto extranjero. Por esta situación y para exigir un freno a la importación de leche, hace unos días, productores tiraron
leche frente a una planta indus trializadora en Los Altos de Jalisco, a manera de protesta. Jalisco lidera la producción de leche de bovino en
el País, con una aportación del 22 por ciento del total nacional. En promedio la entidad genera 7.5 millones de litros diarios, que significan
una derrama de 58.1 millones de pesos al día NEGOCIOS PÁG. 10
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 Qué mala leche: pega importación
La importación de leche en polvo a México se ha mantenido en niveles altos porque su precio es bajo gracias al abaratamiento del dólar,
pero esta situación trae en ja que a los productores mexicanos, que no pueden competir con los costos del producto extranjero. Como el
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Resumen Ejecutivo

dólar cuesta hoy 16.4 por ciento menos en pesos mexicanos que hace dos años, comprar leche en polvo importada se ha vuelto más
conveniente para los industriales que comprarla a los ganaderos mexicanos. Producir leche rehidratada a partir de polvo importado cuesta
actualmente alrededor 8 pesos por litro, de acuerdo con Adalberto Velasco Antillón, presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco
UGRJ, 24.5 por ciento menos que los 10.60 pesos por litro del precio de garantía en México, que es a como debieran comprarle a los
ganaderos mexicanos la leche fresca. Eso ha hecho que en los años 2021, 2022 y 2023 las importaciones de leche a México superen los
mil millones de dólares anuales, mientras que en años anteriores rondaban los 700 millones anuales, de acuerdo con datos del Banco de
México. Esta situación ha impedido que los productores de leche logren vender toda su producción a la industria, a menos que acepten
sacrificar su precio. Velasco Antillón explicó que los costos no les dan para competir contra el producto importado, pues a los ganaderos
mexicanos les cuesta entre 8 y 10 pesos producir un litro de leche, dependiendo de la región y el tipo de explotación que tengaa La entrada
del producto de leche en pobo de importación es atractivo en precios dólar para los industriales, ya que un litro de leche hidratada está en
más o menos 8 pesos, explicó el líder ganadero.Por ello, para protestar contra las importaciones de leche en polvo, hace unos días,
lecheros tiraron producto en Los Altos de Jalisco. Hace unos años, medianas y grandes empresas industrializadoras de leche se peleaban
por el producto nacional. Por ejemplo, Liconsa Segalmex antes te ofrecía 5 o diez centavos más por litro para que se la vendieran, pero en
2023 entran todos estos cambios y ahora sí ya no necesitamos productores nacionales, y te dicen: yo no he soltado productores, y se
refieren a que no les han dejado de recibir la leche, lamentó. Pero resulta que mucha de la que entra no es del productor, es de un
acopiador, y luego resulta que este acopiador tiene leche de muchos productores y ya no le están comprando y andan peloteando para ver
quién les compra la leche y terminan vendiendo muy por debajo del costo de producción. Por todo esto, los productores de leche han
pedido al Gobierno federal elevar el precio de garantía de 10.60 pesos actuales por litro, a 13 pesos. Y mientras todo esto pasa con los
productores mexicanos, la leche al consumidor le cuesta alrededor de 26.50 pesos por litro. Jalisco lidera la producción de leche de bovino
en el País, con una aportación del 22 por ciento del total nacional. En promedio la entidad genera 7.5 millones de litros diarios, que
significan una derrama de 58.1 millones de pesos al día, de acuerdo con datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pes quera de
la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural federal.
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 ESTIRA Y AFLOJA
La crisis del agua, la inseguridad, la escasez de vivienda y la falta de un programa conjunto con los estados de México, Hidalgo, Querétaro,
Puebla y Tlaxcala para aprovechar el nearshoring, son los principales retos en Ciudad de México. A escalas local y federal, los empresarios
están preocupados por el poderío económico del crimen organizado y su penetración en el gobierno, sobre todo como diputados locales y
en municipios. Armando Zúñiga, presidente de Coparmex CdMx, me aseguró que en todos los organismos del sector privado se trabaja con
propuestas para enfrentar este último problema, y que Francisco Cervantes, presidente del CCE, es quien lleva la voz empresarial para
concientizar a los gobiernos y congresos sobre los estudios que se integran en la IP. Sobre el problema del agua en la metrópoli, a
sabiendas de que la mitad del líquido se pierde en la red hídrica y aumenta la severa sequía en el Cutzamala, comentó que poco se hace.
Se requieren compromisos políticos y mucha inversión que no se ve para atraer votos, pero es necesaria. El tema de inseguridad es
creciente porque, paralelamente a los cambios en la secretaría de seguridad y procuraduría locales, repuntaron los delitos, en especial la
extorsión, en sus cientos de formas, que no se pueden judicializar por el uso de teléfonos o notas escritas en papel por parte de los
delincuentes. Impulsamos reformas al artículo 73 de la Constitución para que se tipifique el delito, al igual que lo relacionado con los
ciberata ques. Zúñiga expresó su confianza de que las próximas elecciones serán concurridas y en un ambiente de paz, y que el reto de las
autoridades será impedir que se filtren representantes del crimen organizado, lo que es muy complicado. El miércoles le platico del proyecto
de Coparmex sobre las alcaldías. Cuarto de junto La emproblemada empresa Servicios y Terminales de Tuxpan Servitux, propiedad de la
firma mundial de inversión KKR, informó que en diciembre la capacidad disponible en su terminal para gasolina premium fue de 335 mil
565.60 barriles y solo se utilizó espacio para 91 mil 531.12; para gasolina regular las cifras fueron de un millón 12 mil 696.80 y 349 mil
641.70, respectivamente, y para diésel de 506 mil 348.40 y 182 mil 400.39. En enero prácticamente no recibió combustibles, pero creció el
rumor de que Pemex pretende comprarla en 327 millones de dólares a pesar de que fue clausurada en 2021 por deficiencias en su
instalación y ser peligrosa para el medio ambiente y la ciudadanía, y que Monterra Energy alegó un daño potencial de 667 millones de
dólares La Cooperativa Cruz Azul, encabezada por Víctor Velázquez, y el titular del IMSS, Zoé Robledo, acordaron programas de
prevención de salud entre los trabajadores y sus familias; no están los disidentes. _
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 CONTRASEÑA
Así como varios grupos de la sociedad civil se sintieron traicionados por los partidos políticos al no incluirlos en sus listas de candidatos
para el Congreso de la Unión, Marko Cortés, Alito Moreno y Jesús Zambrano, sienten lo mismo de los ciudadanos encabezados por Claudio
X. González. Pues la nominación de Xóchitl Gálvez tenía un acuerdo no escrito: que fuera una ciudadana y tendrían el apoyo de la llamada
sociedad civil; y los empresarios anti 4T darían recursos para pagar parte de su campaña. Pero sucede que durante toda la intercampaña
de su candidata Xóchitl Gálvez, los civiles acudieron a los partidos a estirar la mano para la organización de eventos, bajo el argumento de
que no tenían recursos. Curioso, cuando estas ONGs que ayer marcharon por la defensa de la democracia, no escatiman en publicidad en
redes, souvenirs, templetes, volantes, equipo de sonido y transportes. En el PRD de plano les informaron que apenas y tienen dinero para
pagar los vuelos de Zambrano y su pequeña comitiva a los eventos en los estados; en el PRI, basta poner atención a sus spots para
entender que están únicamente preocupados en impulsar la imagen de Alito Moreno, gastando lo que sea necesario. En tanto el PAN es el
único partido que asígna recursos para las actividades de Xóchitl Gálvez; desde sus viáticos y los de su staff, hasta el pago del equipo de
logística y organización de eventos, financiando el 80 de los gastos. Basta ver los 300 mil pesos que pagaron por un mes de renta de la
casa de campaña en la colonia Anzures. De ahí que los dirigentes de la alianza se pregunten: ¿y las ONGs, qué; pues tras esos grupos hay
integrantes de la Coparmex, del CCE, de los Hombres de Negocios y de un largo etcétera, que no han soltado un peso, no para el PAN,
PRI o PRD, sino para su candidata. No vaya a ser que el señor X enojado porque lo sacaron de las listas del Senado haya cortado a la
señora X y a los partidos, la llave de los recursos. Enviándolos a hacer campaña a ras de suelo. Palabras clave Hace unas semanas hubo
una reunión con médicos para la planeación de un congreso nacional de medicina, de foros y de un simposio, que serían la pantalla para
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Resumen Ejecutivo

que las grandes farmacéuticas que fueron afectadas en el sexenio de AMLO, pasen la charola para apoyar económicamente la campaña de
Xóchitl Gálvez. _ En el tricolor solo están preocupados en impulsar a Alito
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 Las instituciones expresan su opinión:
 En el Episcopado Mexicano reconocemos el derecho ciudadano a manifestarse de manera respetuosa para defender causas justas y
exhortamos a participar de manera activa y comprometida en los próximos comicios electorales del 2 de junio, como un gesto de servicio,
justicia y paz La Conferencia del Episcopado Mexicano. La movilización por la democracia, del pasado domingo 18 de febrero fue una
expresión tan grande que seguramente se escuchó ... Creo que una expresión tan grande, yo creo que se escucha, se escucha por todos
lados Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Reconocemos la participación de miles en la
MarchaPorLaDemocracia Un ejemplo de la vitalidad democrática y el respeto a la libertad de expresión. En México, el derecho a
manifestarse está respaldado por nuestra Constitución. ¡Sigamos construyendo un país donde todas las voces sean escuchadas en un
ambiente de respeto y paz Seguiremos promoviendo la ParticipaciónCiudadana y la promoción del voto para que todo el país ejerza este
derecho que garantiza y fortalece nuestra Democracia. Coparmex Nacional.
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 Arranca operativo de calibración de básculas a cargo de la Profeco
La Procuraduría Federal del Consumidor Profeco inició ayer con su operativo para calibrar casi seis mil básculas de dos mil 500 locatarios y
bodegueros de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos de Guadalajara. Este operativo se realiza de forma anual en el Mercado
de Abastos, pero en esta ocasión, los inspectores de la Oficina de Defensa del Consumidor ODECO de la Zona Metropolitana de
Guadalajara ZMG, acudirán a verificar en otros mercados y en el corredor industrial de la ciudad. Este operativo estará vigente hasta el 31
de marzo.
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 Mantienen vigilancia de calibración de básculas
La Oficina de la Defensa del Consumidor mantiene los operativos de verificación y calibración de básculas en el mercado de Abastos, para
garantizar que los consumidores se lleven kilo de a kilo y no sean estafados. De enero a marzo se mantiene la invitación para que
comerciantes comiencen a calibrar sus equipos, pues a partir de abril comienza la jornada obligatoria y podrán recibir una multa de no
contar con los requisitos. Moisés Ramos Portillo, presidente de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos, apuntó que actualmente
existen 2 mil 500 negocios que cuentan con dos básculas y año con año ha existido buena respuesta por cada uno de ellos para
mantenerse en norma. _
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 Profeco revisará 2,500 básculas en el Abastos
Este lunes, la Oficina de Defensa al Consumidor Odeco Guadalajara, de la Procuraduría Federal del Consumidor Profeco, arrancó el
Operativo de Verificación y Calibración de Básculas en el Mercado de Abastos para asegurar que los clientes reciban kilos completos. En el
lugar se revisarán alrededor de 2 mil 500 aparatos. El director de la Odeco en Guadalajara, Marco Antonio Romero Nolasco, precisó que el
operativo se llevará a cabo hasta marzo. Los establecimientos que cometan alguna una infracción tendrán que pagar una sanción
económica y se les fijará un sello de suspensión de actividades. Tan solo en 2023, agregó, en la Zona Metropolitana de Guadalajara ZMG la
Profeco atendió 5 mil 891 solicitudes de calibración, llevó a cabo mil 330 visitas de verificación a establecimientos y registró 926 denuncias.
Son visitas que van dirigidas y pueden culminar en una sanción; tuvimos un promedio de 404 visitas de vigilancia que fueron solamente
para efecto de autorregulación de los comercios, agregó el funcionario. Por su parte, el presidente de la Unión de Comerciantes del
Mercado de Abastos UCMA, Moisés Ramos Portillo, aseguró que a través de la Odeco Guadalajara se verificará la totalidad de básculas
utilizadas en el recinto comercial, donde hay 2 mil 500 bodegas y existe al menos una báscula en cada una. DESCARTAN DAÑOS POR
SEQUÍA Por otro lado, el presidente de la UCMA, Moisés Ramos Portillo, descartó afectaciones en los productos que arriban al mercado
por la sequía que azota a Jalisco. Por el momento sí se viene una problemática de sequía tremenda, pero hasta ahorita en cuanto a
escasez de productos, todavía no, precisó. Eso sí, el representante de los comerciantes añadió que algunos productos comienzan a
escasear debido al frío, lo que representará un aumento en los precios; por ejemplo, en el limón. Ahorita está sobre 250 pesos la arpilla con
17 kilos, no ha subido el precio como lo esperábamos, no han estado muy bien las ventas, entonces es por eso que no ha aumentado tanto
el precio. En contraste, un producto que ha bajado de precio es el jitomate, el cual se cotizó a inicios de año hasta en 70 pesos el kilo. A
inicios de febrero se reguló.  En el jitomate se vino una escasez porque tres meses atrás hubo unos fríos tremendos con caída de granizo
que afectó unas huertas, hubo menos productos y se elevó el costo, pero ya empezó a ceder el frío y el jitomate ya está un poco más
barato, estaba en 200 pesos la caja y ahorita anda en 100 pesos las cajas de cartón con 15 kilos.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-02-20

 Realizarán operativo para seguridad de transportistas
 El presidente de la UCMA, Moisés Ramos Portillo, anticipó que a partir del 1 de marzo arrancará un operativo en conjunto con diversas
autoridades para salvaguardar la seguridad de transportistas que circulan en vialidades del estado. Viene por ahí un programa que se llama
Corredor Seguro, está por empezar, ya lo sabrán por el comisario y vamos a dar arranque por el perímetro del Mercado de Abasto y sus
alrededores, detalló. Mencionó que actualmente se lleva a cabo una estrategia de comunicación con municipios aledaños para proteger a
transportistas que llegan al recinto comercial a realizar sus negocios. La ruta de acción considera la canalización de reportes a mesas de
trabajo ya instaladas con diferentes dependencias de seguridad.

Seccion: ZMG    Autor: Nancy Ángel  Guadalajara
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-02-20/A_5.pdf

 El Informador: 2024-02-21

 Coparmex reduce su meta de generación de empleos por ser año electoral
El Centro Empresarial de Jalisco Coparmex estima que este año se generarán alrededor de 65 mil empleos nuevos ante el IMSS, una
cantidad menor comparada con la meta inicial del año pasado que era de 78 mil puestos de trabajo. Raúl Flores López, presidente de
Coparmex Jalisco, explicó que este año las empresas mostrarán cautela en sus planes de expansión debido al proceso electoral.  En años
electorales la historia nos dice que hay un retroceso en la creación de empleos, en el 2011 al 2012 vimos una reducción y lo mismo sucedió
en el 2017 al 2018, y eso es una prudencia histórica que han demostrado las empresas.
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 El Mural: 2024-02-21

 AL CENTAVO
El Último Informe de Castro c i ésar Castro Rodríguez rendirá hoy su segundo 1 y último informe como coordinador de Industriales Jalisco,
organismo que aglutina a 24 cámaras y asociaciones empresariales. El informe tendrá mucho que ver con la industria electrónica, y aunque
trabajó por ella sus dos años como coordinador, es probable que varios de sus integrantes no lo acompañen, porque se empalmaron ortos
eventos. Esta mañana también se realiza el Primer Foro Mé xicoEU de la Industria de Semiconductores, organizado por Canieti y el
Gobierno de Estados Unidos en las instalaciones de Intel, en Zapopan. Pero no solo ellos. Autoridades también realizarán hoy un recorrido
por el Congreso y el Senado con casi 50 mujeres empresarias jaliscienses. Entonces, ¿quiénes irán al informe de Castro Todo por los Chips
Por cierto que en el Primer Foro MéxicoEU de la Industria de Semiconductores que se realizará hoy en Intel, en Zapopan, más de 100
autoridades en materia de suministro de semiconductores o chips de más de 17 asociaciones, autoridades y entidades educativas, se
reunirán en mesas de trabajo para detectar las necesidades de fabricación de dichos insumos, que son esenciales en la elaboración de
vehículos, dispositivos móviles y computadoras. La idea es que en este foro, organizado por Canieti y la Embajada de EU, se identifiquen
oportunidades de inversión. Zapatero a tu Zapato Los de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Jalisco, que
preside Juan Chávez, insisten al Gobierno federal que reconozca la capacidad técnica de los constructores privados para hacer el
mantenimiento de la red carretera del País, que se retomen las licitaciones, y que la Sedeña se dedique a hacer el trabajo para el cual flie
creada. Reacciónar a Accidentes Si está interesado en conocer las técnicas de primeros auxilios para la correcta atención y seguimiento de
un accidente laboral, inscríbase al taller de Primeros Auxilios que impartirá la Secretaría del Trabajo estatal, que encabeza Marco Valerio
Pérez, este viernes, de 10:00 a 12:00 horas, en sus instalaciones. Registro en el 3330301000 extensión 26735. Desplazados por el Agave
Además de las importaciones de leche en polvo contra las que no pueden competir por el bajo precio del dólar, a los lecheros de Jalisco les
está pesando un segundo factor: el auge de las plantaciones de agave tequilero. Adalberto Velasco Antundefinedlón, presidente de la Unión
Ganadera Regional de Jalisco, compartió que varias tierras antes destinadas a la alimentación de reses se han convertido en plantaciones
de agave, y han ido desplazando a la ganadería, en detrimento de la producción lechera en un Estado que produce el 22 por ciento de la
leche del País.
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 Sufórmula: SUPERACIÓN
aportar dinero a M . la economía de JB._m su casa, combinada con las ganas de tener una piel bonita hizo que Denisse Reynoso Barragán
creara Laboratorio, Formulación y Desarrollos Gardenia Naturals, Cosmética Natural e Insumos. Tiene 25 años, pero inició a los 22 en el
patio de la casa de sus papás, mientras estudiaba Ingeniería Industrial. Lo hizo porque, durante la pandemia de Co vid19, el negocio de sus
padres quebró y las deudas se acumularon. Además, desde niña sufrió acné, y las alternativas naturales fueron las que le ayudaron, así
que no dudó en iniciar un proyecto relacionado. Ella es la hermana mayor de cuatro, así que sintió más responsabilidad por apollar dinero y
evitar que sumaran más deudas. Mientras buscaba qué vender o revender para sacar algunos pesos tomé un curso en línea de champú
sólido. Sabía que era buena idea porque cada vez se interesan más por la cuestión ecológica, y me enamoró, compartió. Este fue el primer
paso para adentrarse en la formulación cosmética que un par de años después sería el emprendimiento que la llevó a ganar el Premio
Emprendedor Coparmex Jalisco 2023. El negocio del champú le funcionó tan bien que pudo capitalizarse y estudiar un curso de especia
lización en la Universidad Nacional Autónoma de México UNAM. Los primeros seis meses vendí en línea, luego me animé a rentar un local
y allí, además de vender los productos, comencé a dar cursos. Así estuve un año. Después llegó laespecialización en formulación
cosmética y la apliqué en el laboratorio, compartió. COMPARTIDA Desde el inicio, Denisse buscaba compartir el conocimiento y llegar a
más personas, por ello contrató a dos becarias, Diana y Meredith, que ahora se encargan del laboratorio y el desarrollo de cosméticos en un
espacio más grande.  En México no hay muchos maquiladores de cosméticos, así que fuimos pioneros, resaltó.  Creer en las personas.
Darles oportunidad para desarrollarse y crecer dentro de la empresa.  Ser valiente. Pero también perseverante y disciplinada. Con esto
como ventaja, el primer año llegaron 10 clientes, se impulsaron y vieron en qué podían mejorar. Hoy maquilan a más de 300
emprendedores con marcas que se venden en cinco países. Lo que necesita un emprendedor no solo es un producto, sino el apoyo y la 
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Resumen Ejecutivo

Fidelidad. Como emprendedores, se debe buscar este valor en las personas que van a colaborar.  No dejar de prepararse. Apostar por el
desarrollo continuo. experiencia de orto emprendedor que lo ayude a impulsarse. Eso es lo que hemos hecho desde hace dos años: no solo
formular sus productos, sino darles asesorías en temas de ventas, finanzas, logística, etcétera. Es un apoyo integral, detalló. Aunque ella es
la protagonista de Gardenia Naturals, Denisse expresó que hay otras personas fundamentales en la creación y crecimiento de la empresa:
su esposo, Diego Alvarez Sáinz, y sus papás, Rubén Reynoso Gálvez y Martha Barragán Estrada. Al ser un negocio del sector salud, los
retos en materia de regulación han sido difíciles, pero también en investigación para el desarrollo de nuevas fórmulas. Por ello, cuenta con
más mujeres dentro del laboratorio que se encargan de esto. INNOVADORA Entre los logros que ha tenido está la colaboración con
distintas universidades, mientras que su meta es formar el primer programa de Formulación Cosmética en Jalisco, pues solo hay uno en el
País, y está en la Ciudad de México. Actualmente da empleo a 13 personas de manera directa, y a más de 100 de manera indirecta al
apoyar a emprendedores. Hoy cuentan con innovaciones como la crema camaleónica, que se pinta del color de la piel; polvos que se
convierten en crema; primers que toman el color de la piel; agua glaciar cosmética; células madre marinas, entre otras. EN GRANDE
Denisse tiene dos grandes metas: ser reconocida e impulsar a más emprendedores. En la primera, busca ser el laboratorio desarrollador y
maquilador de cosméticos más grande de Latinoamérica, pero también ayudar a emprendedores en esta industria, que es su favorita.
Suman belleza Retos siempre va a haber. La clave está en ser resiliente, valiente, perseverante y, sobre todo, tener confianza en sus
sueños. YUNUEN MORA   a necesidad de K aportar dinero a M . la economía de JB._m su casa, combinada con las ganas de tener una
piel bonita hizo que Denisse Reynoso Barragán creara Laboratorio, Formulación y Desarrollos Gardenia Naturals, Cosmética Natural e
Insumos. Tiene 25 años, pero inició a los 22 en el patio de la casa de sus papás, mientras estudiaba Ingeniería Industrial. Lo hizo porque,
durante la pandemia de Co vid19, el negocio de sus padres quebró y las deudas se acumularon. Además, desde niña sufrió acné, y las
alternativas naturales fueron las que le ayudaron, así que no dudó en iniciar un proyecto relacionado. Ella es la hermana mayor de cuatro,
así que sintió más responsabilidad por apollar dinero y evitar que sumaran más deudas. Mientras buscaba qué vender o revender para
sacar algunos pesos tomé un curso en línea de champú sólido. Sabía que era buena idea porque cada vez se interesan más por la cuestión
ecológica, y me enamoró, compartió. Este fue el primer paso para adentrarse en la formulación cosmética que un par de años después
sería el emprendimiento que la llevó a ganar el Premio Emprendedor Coparmex Jalisco 2023. El negocio del champú le funcionó tan bien
que pudo capitalizarse y estudiar un curso de especia lización en la Universidad Nacional Autónoma de México UNAM. Los primeros seis
meses vendí en línea, luego me animé a rentar un local y allí, además de vender los productos, comencé a dar cursos. Así estuve un año.
Después llegó laespecialización en formulación cosmética y la apliqué en el laboratorio, compartió. COMPARTIDA Desde el inicio, Denisse
buscaba compartir el conocimiento y llegar a más personas, por ello contrató a dos becarias, Diana y Meredith, que ahora se encargan del
laboratorio y el desarrollo de cosméticos en un espacio más grande.  En México no hay muchos maquiladores de cosméticos, así que
fuimos pioneros, resaltó.  Creer en las personas. Darles oportunidad para desarrollarse y crecer dentro de la empresa.  Ser valiente. Pero
también perseverante y disciplinada. Con esto como ventaja, el primer año llegaron 10 clientes, se impulsaron y vieron en qué podían
mejorar. Hoy maquilan a más de 300 emprendedores con marcas que se venden en cinco países. Lo que necesita un emprendedor no solo
es un producto, sino el apoyo y la  Fidelidad. Como emprendedores, se debe buscar este valor en las personas que van a colaborar.  No
dejar de prepararse. Apostar por el desarrollo continuo. experiencia de orto emprendedor que lo ayude a impulsarse. Eso es lo que hemos
hecho desde hace dos años: no solo formular sus productos, sino darles asesorías en temas de ventas, finanzas, logística, etcétera. Es un
apoyo integral, detalló. Aunque ella es la protagonista de Gardenia Naturals, Denisse expresó que hay otras personas fundamentales en la
creación y crecimiento de la empresa: su esposo, Diego Alvarez Sáinz, y sus papás, Rubén Reynoso Gálvez y Martha Barragán Estrada. Al
ser un negocio del sector salud, los retos en materia de regulación han sido difíciles, pero también en investigación para el desarrollo de
nuevas fórmulas. Por ello, cuenta con más mujeres dentro del laboratorio que se encargan de esto. INNOVADORA Entre los logros que ha
tenido está la colaboración Sufórmula: SUPERACIÓN Levanta laboratorio para crear y hacer cosméticos; ayuda a otros Fortalecen IA y
temas ASG la estrategia empresarial en 2024: KPMG Visitan México líderes de KPMG para la región Américas con el fin de analizar las
oportunidades de inversión que ofrece el país. Conversaron con líderes de negocios, destacando que las empresas están incorporando IA y
criterios ASG en sus estrategias para enfrentar 2024 y generar confianza ante sus grupos de interés. A pesar de los desafíos que plantea el
ac crecimiento, siete de cada diez directores tual contexto geopolítico y económico en generales están invirtiendo en lAGen en México y a
nivel global, el cual deja a las busca de una ventaja competitiva para empresas un papel fundamental para ge el futuro, esperando obtener
los retornos nerar confianza, se percibe un sentimien de sus inversiones en los próximos tres a to de optimismo moderado en el mundo
cinco años, empresarial. En específico, es visible el apetito por parte de inversionistas que ASG: una estrategia a largo plazo desean
desplegar operaciones en núes A pesar de un año de intenso debate en tro país, lo que impacta positivamente torno a los indicadores ASG,
la Dirección en las perspectivas de crecimiento de General de las organizaciones en el mun compañías nacionales, de acuerdo con do
reconoce que el cumplimiento en la A¡II Mí7;amc 1 Dátil rtrenn rio cria léDMÍZ____________________ y Centroamérica. recientes estudios
realizados por KPMG, firma multidisciplinaria que provee servicios profesionales de Auditoría, Impuestos y Asesoría. En este contexto, las y
los directivos de las organizaciones son conscientes de la necesidad de continuar construyendo confianza e incluir en sus estrategias
algunos elementos clave para mantener su competitividad y generar mayor valor para sus diferentes grupos de interés. Este es el caso, por
ejemplo, de la adopción de tecnologías emergentes, la incorporación de criterios ASG y el cuidado de la reputación, tal como mencionaron
líderes para la región de Américas de KPMG, en su más reciente visita de negocios a nuestro país para fortalecer la estrategia regional de
la Firma. Tecnologías emergentes que impulsan la competitividad Las inversiones proyectadas no solo pueden observarse en el ámbito
externo, sino también hacia el interior de las compañías. Las y los directores generales planean invertir en el uso de novedosas tecnologías,
porque reconocen el enorme potencial que estas tienen, especialmente la inteligencia artificial generativa lAGen, la cual continúan
explorando por las posibilidades de crecimiento que ofrece. De acuerdo con KPMG 2023 CEO Outlook. Superar la complejidad e impulsar el
materia debe formar parte de sus estrategias y objetivos corporativos, ya que, de acuerdo con el estudio previamente mencionado, permite
generar valor y consolidar el éxito. Sin embargo, también señalan que se requiere mayor experiencia para renta bilizar la inversión en estos
temas, previendo incluso un posible impacto en sus relaciones con clientes en los próximos tres años, en la reputación de su marca y en la
atracción de talento de nuevas generaciones. La oportunidad del Nearshoring para México Aunado al interés por invertir en la región y
relocalizar las cadenas de suministro, hecho que en sí mismo ofrece ventajas competitivas a las empresas que llegan como tratados
comerciales, costos laborales competitivos, ubicación geográfica estratégica, reducción del tiempo de transporte a EE.UU., mano de obra
calificada, entre otras, México ha demostrado ser económicamente resiliente. Finalmente, la persistente incertidumbre económica en el
contexto geopolítico global obliga a las empresas a demostrar su capacidad de adaptación; deberán fortalecer las estrategias para
garantizar su crecimiento y permanencia, concluyeron los líderes regionales de KPMG durante su estancia en México del 7 al 9 de febrero
de 2024. *Todos los servicios profesionales son prestados por firmas miembro independientes, licenciadas y registradas de KPMG
International. Víctor EsquiveI y Paul Knopp, en el marco de la visita de este último a la oficina de Ciudad de México de KPMG. De izq. a
der.: Víctor Esquive, Will Williams, Paul Knopp y Ricardo Delfín. js CEO reconocen que demostrar
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Resumen Ejecutivo

 El Mural: 2024-02-21

 Prevén crear 65 mil empleos en Jalisco
Por el proceso electoral, la creación de empleos formales nuevos en Jalisco este año no crecerá mucho y estará apenas por encima del
2023. Raúl Flores López, presidente de Coparmex Jalisco, indicó en conferencia que la estimación es que la entidad termine este año con
65 mil nuevos empleos formales, es decir, registrados ante el IM SS, apenas por encima de los 62 mil 395 generados en 2023. Aunque esta
cifra puede alcanzar los 70 mil, de acuerdo con Flores López, de la mano del trabajo colabora tivo y con una agenda compartida entre
Gobierno y los diferentes sectores. Las estimaciones, así como la cifra final de empleos creados, han ido a la baja después de la alza que
hubo en 2022 tras los estragos de la pandemia de Covid19. Por ejemplo, para 2023 Coparmex estimaba que se generaran 78 mil empleos,
aunque el año cerró con 62 mil 395, lo que ubicó a Jalisco en cuarto lugar, por debajo de Ciudad de México, Nuevo León y Estado de
México. Flores señaló que la estimación se realizó tras un aná I Darío Loria y Raúl Flores, de Coparmex Jalisco, presentaron la expectativa
de empleo para este año. Conservadores Este año se espera que la creación de puestos de trabajo en la entidad esté ligeramente por
encima del 2023. Empleos formales nuevos generados en cada año en Jalisco 82,963 lisis cuantitativo y cualitativo.  En época de
elecciones hay retroceso en la creación de empleos. Es una prudencia que han demostrado los empresarios. Consideramos que podemos
Ilegal a los 70 mil empleos, siempre y cuando se tomen medidas para mitigar los retos que tenemos en año electoral. Hay que tener
consideración hasta en las propuestas constitucionales, esto crea más precaución, refirió. Además del proceso electoral, la inseguridad
sigue siendo un problema. Por ejemplo, detalló que el año pasado costaron más de 7 mil millones de pesos a las empresas mexicanas la
prevención del delito y los robos. Mientras que en Jalisco, como oportunidades para el crecimiento del empleo planteó el diálogo entre el
sector empresarial y candidatos, la expansión y crecimiento de ventas y nuevos mercados, y la consolidación de políticas para la atracción
de inversión y desarrollo tecnológico. Pero también hay factores de riesgo como el entorno político, fenómenos climáticos como la sequía, y
la falta de mano de obra. Tenemos que continuar fortaleciendo las acciones de empleabilidad, capacitación en conjunto sector privado,
gobierno y universidades, dijo.

Seccion: Negocios    Autor: YUNUEN MORA
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-02-21/A_10.pdf

 El milenio Guadalajara: 2024-02-21

 Reunión con ganaderos
Francisco Ramírez Acuña, aspirante al Senado por Fuerza y Corazón por Jalisco, sostuvo un encuentro con el consejo directivo de la Unión
Ganadera Regional de Jalisco, para conocer sus preocupaciones.
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 El milenio Guadalajara: 2024-02-21

 ESTIRA Y AFLOJA
Armando Zúñiga, presidentede Coparmex CdMx, propusoen 2023 crear estrategias conjuntasentre Ciudad de México, Edomex,
Puebla,Hidalgo, Querétaro y Tlaxcala para aprovecharlas oportunidades del nearshoring conuna visión de sustentabilidad empresarial a20
años, y atender la falta de parques industriales,vivienda, movilidad y conectividad,infraestructura moderna, seguridad pública ygeneración
de energía limpia, entre otros.Por lo pronto, el Consejo Económico, Socialy Ambiental del gobierno de CdMx ya firmóun convenio con
Edomex y está en pláticascon Hidalgo para aprovechar sinergias.Hay que vernos como una megalópolis paraofrecer los nichos de mercado
que cada unotiene y sacar más ventajas para aumentar empleosmejor remunerados.Las grandes manufactureras interesadasen México
podrán contar con más planeacióna cualquiera de estas entidades, y poreso Coparmex CdMx impulsa inversionespara contar con una línea
circular del Metrocon conexiones a Toluca, Pachuca, Puebla ydemás ciudades.El dirigente empresarial dijo, por ejemplo, que en CdMx está
el polo más grande de universidades,pero es necesario que cada alcaldíadetermine cuál es su fuerte, su nicho, comoAzcapotzalco con el
parque industrial Vallejo, que puede aumentar la oferta manufacturera yde alta tecnología; Cuauhtémoc, con el impulsoal turismo; Tlalpan,
como centro logísticomédico, y Milpa Alta en agroindustria. Se requiere intensificar el diálogo entre losgobiernos, empresarios, academia y
sociedaden general para enfrentar los retos. Quienocupe la Presidencia de la República tieneque garantizar seguridad pública y respeto
alestado de derecho, por encima de la estabilidadeconómica, apuntó Zúñiga.Cuarto de juntoDelta Airlines, y por consecuencia
Aeroméxico,recibió fuerte apoyo contra la propuestadel Departamento del Transporte de Estados Unidos de finalizar el acuerdo de
cooperaciónconjunto en cartas enviadas a esadependencia por parte de la Cámara de ComercioHispana de EU; de Airlines for America, la
organización comercial de la industriade las principales aerolíneas en EU, y la poderosaUS Travel Association. Se puede leerque en 2022
viajaron a Estados Unidos 12.5millones de mexicanos que aportaron 19 mil200 millones de dólares a la economía; que seafectarán los
planes de las dos aerolíneas paraofrecer 30 por ciento más de vuelos transfronterizosy agregar nuevas rutas, y a más de50 mil clientes
mensuales La Comisión deComercio Internacional de EU determinóque existe indicio razonable de dumpingpor parte de Chile, China y
México en sus exportacionesde botellas de vino Rocío AbudMirabent, directora de la Fundación Coppel,recibió el reconocimiento de
Empresas Excepcionalespor el apoyo y capacitación a másde 11 mil microempresarios. _
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 El Diario de Guadalajara: 2024-02-21

 Coparmex prevé 65 mil empleos para Jalisco
El estudio de expectativa de empleos para 2024 de la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex Jalisco prevé 65 mil
nuevos trabajos para la entidad en este año. Al presentar los resultados, el presidente de la cúpula empresarial, Raúl Flores López, señaló
que la cifra podría ser incluso mayor. Llegamos a una cifra de 65 mil nuevos empleos, obviamente como lo comentábamos esto podrá tener
ajustes, esta cifra vemos que pudiera llegar a alcanzar los 70 mil empleos, esto si realizamos un trabajo conjunto entre gobiernos y todos los
diferentes sectores para mitigar todos los riesgos que podamos ver, acusó. Para que la apuesta se cumpla, la Coparmex llama a: fortalecer
las acciones de empleabilidad entre el sector privado, gobierno y universidades; impulsar un ecosistema que promueva la atracción de
nuevas inversiones a partir de rubros como el de energía, agua y Estado de derecho, y reactivar la ley de emprendimiento para impulsar a
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Resumen Ejecutivo

los emprendedores, quienes conforman la mayor parte de los empleadores en el estado. El estudio de la Coparmex Jalisco se desarrolla
desde hace más de 15 años en su Comisión de Asuntos y toma en cuenta factores cuantitativos y cualitativos que inciden en el
comportamiento del empleo a lo largo de los años. Respecto a 2023, el equipo de Coparmex identificó que las condiciones económicas y de
generación de empleo de Jalisco comenzaron a entrar en una fase de estabilización parecida al comportamiento previo a la pandemia de
Covid19.
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 Proponen duplicar días de aguinaldo
El senador morenista y líder minero Napoleón Gómez Urrutia, propuso una reforma para que, por ley, se duplique el pago de aguinaldo y
pase de 15 a 30 días. Senadores del PRI, PAN y MC mostraron simpatía por la propuesta. Los trabajadores tendrán derecho a un aguinaldo
que deberá pagarse antes del día 20 de diciembre, equivalente a 30 días de salario por lo menos, señala la iniciativa que avanza en el
Senado. En la exposición de motivos de la propuesta, se especifica que la política laboral debe seguir fortaleciéndose para dignificar los
derechos de los trabajadores y garantizar una mejor calidad de vida. Sin embargo, la Copar mex mostró su desacuerdo. No es el momento
oportuno, ha habido reforma tras reforma, como el tema de las vacaciones, la subcontratación, el tema de las pensiones, la reforma a
trabajadores del campo, la famosa ley silla, y este aumento de 15 a 30 días de aguinaldo impactaría de manera peligrosa a las empresas,
afirmó Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Laboral de Coparmex. Es momento de hacer un alto en el camino para que acaben de
madurar las reformas que se han aprobado, agregó. Aparte, Ricardo Paira Le mus, gerente de cuentas globales, operaciones y ventas en
México para la marca Experis, de ManpowerGroup, señaló que si bien la medida beneficia a los trabajadores, también representa mayores
costos para las empresas y una posible alza de productos y servicios. Para mitigar el impacto, Parra sugirió que el aumento en los días de
aguinaldo sea gradual de acuerdo con la antigüedad del empleado, similar al sistema utilizado para las vacaciones. Para Raúl Maillard,
presidente de la Comisión Laboral de Canacintra, el principal impacto de la reforma sería para las micro y pequeñas empresas. La iniciativa
se presentó ante la Mesa Directiva del Senado y pasará directo a la Comisión del Trabajo para su discusión. Los coordinadores del PAN,
PRI y MC vieron con simpatía la iniciativa. Me parece que todo lo que sea en favor de la gente, pues ade lante, lo que hay que ver es qué
efectos tiene, suena muy sencillo, muy fácil y muy populista, por cierto, planteó Julen Rementería del Puerto, jefe del grupo panista Lo veo
con buenos ojos, pero hay que estudiarlo para actuar con responsabilidad, señaló el coordinador priista, Manuel Añorve. El senador
Clemente Castañeda, de Movimiento Ciudadano, coincidió con sus pares del PAN y del PRI. Todo lo que sea mejoras en los derechos de
los trabajadores, nosotros vamos a acompañarla, comentó. No es la primera vez que se plantea incrementar los días de aguinaldo, ya que
existe una propuesta previa del diputado Jesús Baldenebro, de Morena, presentada en agosto de 2023, que no prosperó. Con datos de
Mayolo López
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 Urge IP seguridad para invertir en chips
Para atraer a México inversiones y empleos de la industria de semiconductores chips, primero hay que resolver la inseguridad en las
carreteras del País, advirtió Enrique Yamuni Robles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y
Tecnologías de la Información Canieti. En el Primer Foro Méxi coEstados Unidos de la Industria de Semiconductores, que se realizó ayer en
las instalaciones de Intel, en Zapopan, Yamuni Robles llamó a mejorar las condiciones para competir por inversiones en el sector. Tenemos
que combatir al crimen, si no, todas nuestras fábricas van a querer estar hechas bolas en Tijuana, Laredo, etcétera, porque allí no van a
tener que mover la mercancía mil kilómetros, donde cada kilómetro es un riesgo. 30 ó 40 millones de dólares es lo que cuesta un tráiler de
semiconductores, y es lo que lleva adentro, entonces tenemos que tener seguridad para el transporte. Tenemos que limpiar el agua, te SE
PREPARAN nemos que tener cultu PARA LOS CHIPS ra del agua, y esta industria usa el 3 por ciento del total del agua, pero si no tenemos
para el uso humano, se me hace difícil que consigamos para la industria, planteó en el discurso inaugural del foro. Otro reto, señaló, es
impulsar las energías limpias. Hay industrias que no se van a venir si no les damos energía, y no solo energía, sino energía limpia. Estamos
en el momento ideal, o lo aprovechamos o se nos cierra por 30 años y se nos va a ir. Es sentarnos a hacerlo ya, incentivos económicos, en
impuestos, en educación, indicó. En el foro estuvieron más de 100 autoridades en materia de cadena de suministro de semiconductores o
chips, insumos esenciales en la fabricación de vehículos, dispositivos móviles y computadoras. En agosto de 2022, el Presidente de EU,
Joe Biden, firmó la llamada Ley de Chips, que prevé subsidios por 52 mil millones de dólares del Gobierno estadounidense para empresas
de la industria de semiconductores, con el objetivo de mejorar la cadena de suministro de estos insumos. El de ayer fue el primero de cuatro
foros que se harán en México para mapear la cadena de suministro de semiconductores, detectar necesidades e identificar oportunidades
de inversión.
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 CAPITANAS
Vivienda en las campañas Este jueves un colectivo de gremios del sector privado integrado por organismos empresariales liderados por la
Cámara Nacional de Vivienda, que preside Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, presentará los resultados de un estudio sobre el futuro de
la vivienda y las ciudades en México. La Asociación de Bancos de México, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, la
Confederación de Cámaras Industriales, la Confederación Patronal de la República Mexicana y la Confederación de Cámaras de Comercio
estuvieron estudiando durante un año el tema de la vivienda y presentarán los resultados del análisis. Este documento será la base para
colaborar con las candidatas y el candidato presidencial para detonar una amplia agenda de desarrollo social y económico. El estudio
contiene más de 40 recomendaciones de política pública diseñadas para asegurar el derecho a la vivienda y fomentar un desarrollo urbano
sostenible. El foco está en atender las necesidades en las necesidades de las personas y familias de menores ingresos, así como en
grupos sociales como jóvenes o mujeres. Además, incluye propuestas para los primeros 100 días de gobierno, con acciones que pueden
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Resumen Ejecutivo

reactivar el sector de la vivienda e incrementar hasta en 8 por ciento su contribución al PIB nacional. Transformación total La candidata de la
alianza opositora, Xóchitl Gál vez, busca acelerar la transición energética a través de tres acciones: impulsar la energía renovable, proyectar
nuevas tecnologías como el uso de hidrógeno, biocom bustibles y productos sintéticos y utilizar hidrocarburos, pero con menos emisiones
contaminantes. Así quedó claro en el mensaje que dio ayer Fernando Zendejas, integrante de Fuerza y Corazón por México a los
representantes de la Asociación Mexicana del Hidrógeno, encabezada por Israel Hurtado. En el encuentro, Hurtado aprovechó para
presentar los proyectos de hidrógeno en el País y las inversiones programadas por 20 mil millones de dólares, así como la necesidad de
elaborar normativas y una estrategia nacional de hidrógeno. La política energética de Gálvez buscará que los mexicanos tengan una ener
gia más barata a través de la eficiencia energética, la promoción de la competencia y la inversión conjunta de las empresas del Estado con
la iniciativa privada. También ponen sobre la mesa promover la electro movilidad, evitar fugas, derrames y accidentes. En esta
Administración se han dado subsidios a tarifas eléctricas por 366 mil millones de pesos, casi 40 por ciento del gasto en salud para 2024 o
transferencias a Pemex por más 862 mil millones de pesos que representan 1.85 veces la pensión para adultos mayores este año. Aun así,
la petrolera sigue en crisis. Alianzas en el aire El Grupo Aeroportuario del Pacífico GAP, que dirige Raúl Revuelta Musalem, retomó el
aumento de rutas internacionales. Sin duda, el Aeropuerto de Los Cabos es donde más actividad se ha consolidado en nuevas conexiones,
como es el vuelo directo con Francfort, Alemania, en alianza con la aerolínea de lujo Condor Flugdienst. Esta nueva ruta, que operará a
partir de noviembre con dos frecuencias semanales, deja al destino como uno de los de mayor conectividad internacional al sumar vuelos
directos con Alemania, como ya lo hace con EU, Canadá y España La expectativa es alta, pues se espera que la ruta traslade unos 16 mil
viajeros al año, con lo que el turismo procedente de Alemania puede crecer cerca de 500 por ciento, una cifra nada despreciable para el
Fideicomiso de Turismo de Los Cabos, que dirige Rodrigo Esponda. En 2023, el aeropuerto de Los Cabos se ubicó como el sexto a nivel
nacional con mayor movimiento de pasajeros, con 3.8 millones. En tanto GAP este año ha estrenado iutas internacionales desde Tijuana y
Puerto Vallarta a Las Vegas y Phoenix, Estados Unidos. Debut bursátil Hoy finalmente llega a la bolsa la firma sinaloense de casas de
empeño Globcash, que capitanea Roberto Arámburo Vázquez. Debutara en la Bolsa Institucional de Valores, a caigo de María Ariza, luego
de más de dos años de posponer su entrada al mercado bursátil mexicano. No obstante, la llegada de una nueva emisora al mercado de
capitales no significará romper con la sequía de Ofertas Públicas Iniciales OPIs que ha imperado en el mercado mexicano. Globcash decidió
finalmente hacer una colocación directa de acciones, equivalentes a 91.92 por ciento de su capital social total, y ya no hacer un
levantamiento de capital a través de una OPI. Ello significa que la filma no recogerá financia miento de los inversionistas. La empresa
inscribirá sus acciones a un precio inicial de 14.50 pesos, luego de varios intentos de que el mercado valuara mejor sus acciones sin éxito.
Finalmente, logrará la fiesta de su debut en Bolsa, sin un pastel por repartir. capitanesmural.com.mx

Seccion: Negocios    Autor: El Mural
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-02-22/A_11.pdf

 El Informador: 2024-02-23

 Canaco pide aplazar reforma para bajar jornada y aumentar aguinaldo
La Cámara de Comercio de Guadalajara Canaco llamó al Congreso de la Unión para que postergue la discusión de las iniciativas de
reforma que buscan reducir la jornada laboral y aumentar el aguinaldo. El organismo empresarial indicó que es necesario que pase el
periodo electoral, pues se trata de un tema relevante para el país que debe mantenerse alejado de motivaciones políticas. Desde la Cámara
de Comercio insistimos en que se debe llevar a cabo un ejercicio amplio y transparente de parlamento abierto, en el que la iniciativa privada
y todos los sectores involucrados puedan expresar sus puntos de vista, comentó. Agregó que se deben tomar en cuenta a todas las partes y
considerar el factor de gradualidad en su aplicación, pues se podría poner en riesgo la sobrevivencia de las micro, pequeñas y medianas
empresas, que son la principal fuente de empleos en el país. Para la Confederación de Cámaras Industriales Concamin, la propuesta de
crecer el aguinaldo de 15 a 30 días puede provocar un alza de costos laborales e informalidad. Es necesario tener en cuenta que en este
sexenio los ingresos de los trabajadores en general han aumentado por arriba de la inflación, y para quienes ganan el salario mínimo se han
incrementado más del 100 en términos reales, por lo que aumentar el aguinaldo a 30 días ocasionaría, además de mayores costos a las
empresas, inflación, lo que afecta sobre todo a los que tienen menores ingresos.
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 Pide IP postergar reformas laborales
La Cámara de Comercio de Guadalajara, que preside Raid Uranga Lamadrid, pidió al Congreso de la Unión postergar la discusión de las
reformas laborales hasta que haya transcurrido el proceso electoral.  En la agenda legislativa hay diversas propuestas de reforma a las
leyes laborales, como la reducción de la jornada de 48 a 40 horas a la semana y más recientemente el incremento al aguinaldo de 15 a 30
días, mismas para las que no hay consenso por parte de todas las partes involucradas, señaló el organismo empresarial en un comunicado.
Desde la Cámara de Comercio insistimos en que se debe llevar a cabo un ejercicio amplio y transparente de parlamento abierto, en el que
la Iniciativa Privada y todos los sectores involucrados puedan expresar sus puntos de vista. El organismo pidió retomar estas discusiones
después de que concluya el proceso electoral. Eso permitirá el diálogo abierto, sin otro tipo de distracciones o motivaciones ajenas al
desarrollo económico y social de México, se lee en el comunicado. MURAL publicó ayer que el senador morenistay líder minero Napoleón
Gómez Urrutia propuso una reforma para que, por ley, se duplique el pago de aguinaldo y pase de 15 a 30 días, iniciativa que es bien vista
por senadores del PRI, PAN y MC. Consultado aparte, Ar Portafolio Armando Castaño Jóvenes Empresarios de Coparmex Jalisco II Se está
suscitando una cascada de mejoras reformas, que es muy simple ver para las fechas electorales que quienes las proponen no les preocupa
quiénes lo van a pagar, que en este caso es el empresario. mando Castaño, presidente de la Comisión de Jóvenes Empresarios de
Coparmex Jalisco, señaló que el sector empresarial no se resiste a mejorar las condiciones de los trabajadores. El tema es que se está
suscitando una cascada de mejoras reformas, que es muy simple ver para las fechas electorales que quienes las proponen no les preocupa
quiénes lo van a pagar, que en este caso es el empresario, señaló Castaño. Recientemente hubo reformas para regular la subcontratación,
aumentar las vacaciones, normar el trabajo remoto, prevenir los riesgos psicosociales y la llamada Ley Silla. Y está pendiente de discusión
la jornada corta y ampliar el aguinaldo.
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Resumen Ejecutivo

 El milenio Guadalajara: 2024-02-23

 Afecta a José Cuervo la paridad cambiaria
La empresa de bebidas alcohólicas Becle, dueña del tequila José Cuervo, reportó que obtuvo en el cuarto trimestre de 2023 ingresos por 13
mil 164 millones de pesos, 4.6 por ciento menos respecto a igual periodo de un año antes. Esto fue por la fortaleza del peso que afectó los
resultados en el mercado de Estados Unidos.
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 antena noticias: 2024-02-23

 Se gradúan 23 empresas en proyecto Pactemos por la Igualdad
La Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres SISEMH llevó a cabo el evento de graduación para reconocer a las
empresas y centros de trabajo que han concluido con el cien por ciento de la implementación de los cinco pactos y 22 acciones del proyecto
Pactemos por la Igualdad, el cual tiene el objetivo de acelerar las condiciones que detonen el potencial y autonomía económica de las
mujeres, así como generar e impulsar condiciones laborales más inclusivas e igualitarias que logren disminuir las brechas de desigualdad
que enfrentan las mujeres. La secretaria de Igualdad Sustantiva, Paola Lazo Corvera mencionó que Pactemos por la Igualdad nació en
2021 ante la necesidad de promover espacios de trabajo más igualitarios y libres de violencia de género, que brindara un acompañamiento
personalizado y cercano que dejara las capacidades instaladas en la empresa para que se convirtiera en promotora de igualdad. Señaló
también que el proyecto ha tenido una evolución y aceptación importante en las empresas y centros de trabajo. El proyecto busca unir en un
compromiso personal y colectivo a personas empresarias, personas empleadas y a la sociedad en general, a pactar por un cambio que
promueva espacios de trabajo más igualitarios y libres de violencia de género. Es el único en su naturaleza que brinda evaluación, asesoría
y formación especializada a las empresas para que puedan instalar y formalizar prácticas de igualdad a través de cinco pactos: política
igualitaria, espacio seguro, vida y trabajo en equilibrio, carrera sin obstáculos, y agentes de igualdad. De estos pactos se desprenden 22
acciones que conforman la metodología del proyecto, la cual busca que todas las personas puedan ejercer su derecho al trabajo de manera
segura, digna y libre de discriminación. Las empresas graduadas de Pactemos por la Igualdad son: Alimentos Sello Rojo, Bonanza, Brimex
Energy, CAAV Universidad de Medios Audiovisuales, Community of Innovative Humans, Coparmex Jalisco, DICER, El Castillo de Tequila,
Empropack, Enfriadora Jalisciense, Grupo CSIS, Grupo Grose, Grupo Serrano, Grupo Tequilero, InBest Cloud, Interlub, La Finca de Lagos,
Pastelerías Marisa, Proactible, SafeLink Group, Sociedad Agropecuaria Sabinda, Transliquidos Serra y Transportadora Tralisol.
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 Aumento al aguinaldo afectaría a las Pymes
La Coparmex y especialistas hicieron un llamado a detener la discusión de las iniciativas para la reducción de la jornada laboral y el alza al
aguinaldo, ya que afectarán el panorama de las pequeñas y medianas empresas. Ricardo Barbosa, vicepresidente   de Coparmex, pidió
acercamientos con la Comisión del Trabajo en el Senado para medir el alto impacto económico que tendrá esta propuesta. Consideramos
que es el momento inapropiado para que se presente este tipo de reformas. Es una reforma de altísimo impacto: aumenta en 100 el costo
del aguinaldo, tiene un impacto mayor incluso que el de las vacaciones, comentó. Añadió que tendrá una afectación gravísima en las micro
y pequeñas empresas, lo que genera mayor informalidad. Hay que recordar que es lo que hemos venido señalando en Coparmex todo este
sexenio, que debemos implementar mecanismos para promover la migración de la informalidad a la formalidad y no viceversa, sostuvo.
Repercutirá en los trabajadores Antonio Sánchez Sierra, coordinador del Doctorado en Estudios Fiscales del Centro Universitario de
Ciencias Económicas Administrativas de la Universidad de Guadalajara, explicó que estas iniciativas también repercutirán en el bolsillo de la
clase trabajadora. Añadió que esto repercutirá en los costos de bienes y servicios por los incrementos de los costos de operación. Como
consecuencia tendremos dos variables: la primera, efecto inflacionario y la segunda, efecto de contracción del empleo, sostuvo. Recordó
que el año pasado ya se hicieron modificaciones a la Ley del Trabajo y apenas las empresas están adaptándose. Impactará a las empresas
Gerardo Ernesto Martínez, presidente del Colegio de Contadores Públicos Universidad de Guadalajara AC, explicó que las iniciativas para
modificar la ley laboral impactarán negativamente a las empresas. Se ha demostrado que en México es uno de los países que más tiempo
horahombre se destina al trabajo subordinado. La iniciativa es viable, nada más que debería hacerse de manera escalonada como el pago
del aguinaldo, puntualizó. Coincidió en que, de aprobarse esta reforma, perjudicaría de manera operativa a las pequeñas y medianas
empresas. Explicó que la reducción de la jornada de trabajo es una reforma constitucional que requiere mayoría calificada, mientras que el
incremento del pago del salario es una reforma a una Ley Reglamentaria que requiere mayoría simple. Yo tengo confianza en que tanto
legisladores como las cámaras patronales lleguen a un acuerdo para que no se hagan de golpe los cambios, concluyó.
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 Destacan aportación de César Castro en el Estado
Empresarios, políticos y dirigentes lamentaron la muerte del coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco, César Castro
Rodríguez. Coincidieron en que fue un hombre muy importante para la reactivación económica del Estado. Con un profundo respeto y
tristeza quiero expresar mis condolencias para los familiares y amigos del ingeniero César Castro, gran amigo, compañero de muchas
causas y quien en vida trabajó incansablemente por el sector industrial en Jalisco, dijo Roberto Arechederra, titular de la Secretaría de
Desarrollo Económico del Gobierno del Estado. El ingeniero César Castro fue una extraordinaria persona. Un gran amigo. Fue un hombre
muy comprometido con Jalisco. Mi más sentido pésame para su familia y amigos. Descansa en paz, escribió Mauro Garza, diputado de
Movimiento Ciudadano y ex presidente del Centro Empresarial de Jalisco. Con profunda tristeza nos unimos a la pena que embarga la
pérdida de nuestro amigo y coordinador César Castro, a quien recordaremos con mucho cariño. Mis oraciones con Martha, su esposa, y
toda su familia. QEPD, añadió Beatriz Mora, vicecoordinadora del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco CCIJ y presidenta de la
Comisión de Mujeres Industriales. Lamento profundamente el fallecimiento del Ing. César Castro Rodríguez, coordinador del CCIJalisco.
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Resumen Ejecutivo

Deseo pronta resignación para sus familiares y amigos, dijo por su parte el diputado de Morena en el Congreso del Estado, José María
Martínez. El diputado federal de Movimiento Ciudadano, Checo Barrera, también lamentó el deceso de quien fuera el dirigente del CCIJ.
Lamento mucho el fallecimiento de mi amigo César Castro, un excelente ser humano y quien estaba realizando gran labor y desempeño
como coordinador de Industriales de Jalisco. Gracias por todas las enseñanzas. Mis más sensibles condolencias a su familia y seres
queridos. Que en paz descanse, dijo. Carlos Villaseñor, quien fuera presidente de Coparmex Jalisco, también envió condolencias a los
familiares de César Castro.  Envío mis condolencias a familiares, amigos y al Consejo de Cámaras CCIJalisco por el sensible fallecimiento
del Ing. César Castro Rodríguez. Mi reconocimiento y respeto a su legado y trayectoria, dijo. Verónica Delgadillo, aspirante de Movimiento
Ciudadano al municipio de Guadalajara, también dedicó un mensaje para el dirigente. Con profunda tristeza me entero del lamentable
fallecimiento de mi querido amigo César Castro, coordinador de CCIJalisco y, sobre todo, un buen hombre que amaba su tierra. Mis
oraciones y condolencias para su familia, amigos y seres queridos. Descanse en paz, aseguró.
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 El Mural: 2024-02-26

 RECONOCEN SU LEGADO IP SINFICATOS POLITICAS
Organismos de la Iniciativa Privada IP, empresarios, sindicatos, políticos, autoridades, organismos de la sociedad civil y de la academia
reconocieron la labor de César Castro Rodríguez, coordinador de Industriales Jalisco, que falleció el fin de semana a los 76 años. A través
de redes sociales manifestaron su pesar por la pérdida de Castro y reconocieron su labor en favor de la atracción de inversiones para
Jalisco, de la industria manufacturera de exportación y de los derechos de los trabajadores. Entre los empresarios que dieron sus
condolencias está José Abugaber, presidente de Concamin; Raúl Uranga, presidente de la Cámara de Comercio de Guadalajara; Raúl
Flores, de Coparmex Jalisco, y Antonio LancasterJones, quien este jueves asume como coordinador de Industriales Jalisco, en sustitución
de Castro. Castro fue un gran aliado en los trabajos de OITMX para la promoción de los derechos de las personas trabajadoras en Jalisco,
señaló la Organización Internacional del Trabajo OIT para México y Cuba. Durante la inauguración del último tramo del Paseo Alcalde la
tarde de ayer, el Gocompabemador Enrique Alfaro dedicó la obra a Castro, de quien refirió que fue pieza clave en la recuperación
económica de Jalisco tras la pandemia de Covid19, y ayudó a trazar una ruta de trabajo para lograr que Jalisco rompiera todos sus récords
económicos. En el mismo evento, el Alcalde interino de Guadalajara, Francisco Ramírez, pidió un minuto de silencio. En redes sociales
también lamentó su fallecimiento Juan Huerta, secretario general de la CTM en Jalisco; la Universidad de Guadalajara, Jalisco Cómo
Vamos, y los tres aspirantes al Gobierno de Jalisco: Claudia Delgadillo, de Morena PTPVEMFuturoHagamos; Laura Haro, del PANPRIPRD,
y Pablo Lemus, de MC, entre muchos otros políticos. De manera extraoficial se informó que el deceso de Castro se debió a un accidente
mientras estaba en una reunión el fin de semana. En 1976 Castro fundó la Asociación de Industrias Maquiladoras y Manufactureras de
Occidente Index de Occidente. Fue presidente nacional de Index entre 2008 y 2009; presidente de Canieti de Occidente de 2014 a 2016;
presidente de Index Occidente, de 2019 a 2021, y coordinador de Industriales Jalisco desde marzo de 2022, cargo que entregaría este
jueves 29 de febrero.
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 Vive Cuervo resaca en EU y Canadá
José Cuervo, la mayor tequilera del mundo, experimentó una resaca en su principal mercado Estados Unidos y Canadá durante el cuarto
trimestre de 2023: Las ventas en volumen cayeron un 6.7 por ciento, mientras que los ingresos disminuyeron un 12.2 por ciento. De
acuerdo con el informe trimestral de la tequilera, entre octubre y diciembre de 2023, en términos de volumen exportaron 4 millones 292 mil
cajas de 9 litros a Estados Unidos y Canadá, 6.7 por ciento menos que los 4 millones 599 mil del mismo periodo de octubrediciembre de
2022. Esto significa que José Cuervo vendió 307 mil cajas menos de tequila en Estados Unidos y Canadá en comparación con el mismo
periodo de 2022. En términos de dinero significan 7 mil 444 millones de pesos en ventas a Estados Unidos y Canadá en octubrediciembre
de 2023, 12.2 por ciento menos que los 8 mil 477 millones del mismo periodo de 2022. En sus comentarios del reporte, la compañía
atribuyó la caída a la normalización del mercado tras dos años de crecimiento exponencial Además, reconoció los desafíos actuales del
mercado, pero se mostró optimista sobre su trayectoria de crecimiento. José Cuervo también mencionó que espera beneficios en términos
de costos pira el año, gracias a la disminución de las presiones en la cadena de suministro y a la baja de los costos de los insumos. TREPA
LA ACCIÓN Las acciones de Becle José Cuervo aumentaron 12.59 por ciento su precio el viernes en la Bolsa Mexicana de Valores BMV, al
iniciar en 32.81 pesos por título y finalizar en 36.94 pesos. La empresa envío un comunicado a la BMV en el que indicó que no tiene
conocimiento de causas específicas que pudieran haber generado el origen de los movimientos, fuera del reporte del cuarto trimestre de
2023.
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 PARABÓLICA
Voltean bandera. Apenas 24 horas le duró el juramento de lealtad y agradecimiento que le pregonaban el ejidatario Nicolás Vega y su hija
Violeta Vega al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la Cuarta Transformación. Y es que luego de que se presentaran en el evento
de Morena del viernes pasado en donde parece no recibieron buenas noticias, inmediatamente al siguiente día, el sábado los denominados
por algunos caciques del ejido de El Zapote, ya andaban ofreciendo su amor al mejor postor; de poco sirvieron los muchos millones que
recibieron como indemnización que la 4T les autorizó cobrar al gobierno federal y al Grupo Aeroportuario del Pacífico. Nos cuentan que
llamaron a todos sus liderazgos para que los ayudaran en la mudanza política, sin embargo, se fueron solo con lo que llegaron, con algunos
familiares. Va Diana. Guadalajara parece estar destinada a ser gobernada por una mujer. Luego de que MC definiera a Verónica Delgadillo,
este domingo por fin se formalizó el registro de la panista Diana González como candidata a la presidencia municipal tapatía, por la
coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, o sea, PRI, PAN y PRD. Ya sólo falta que en los próximos días la megaalianza encabezada por
Morena defina a su abanderada, que nos dicen, seguramente será María Padilla. Lamenta AMLO censura de YouTube. El presidente
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Resumen Ejecutivo

Andrés Manuel López Obrador acusó censura de YouTube por bajar su mañanera en la que lee la carta del periódico The New York Times,
lo que calificó como una actitud prepotente y autoritaria de la plataforma. El mandatario publicó en la red X que Afortunadamente nosotros
iniciamos la lucha por la transformación del país repartiendo volantes y no sólo sin el apoyo, sino en contra de los medios de manipulación
de la oligarquía. Ni la mafia del poder ni el hampa del periodismo podrán silenciarnos. Estrechan relación UAG y Consulado de EU. La
Cónsul General de los Estados Unidos en Guadalajara, Amy Scanlon, visitó la Universidad Autónoma de Guadalajara UAG y fue recibida
por su rector, Antonio Leaño Reyes. La funcionaria norteamericana, acompañada por representantes del Consulado, agradeció la cálida
bienvenida, pero principalmente la fuerte y buena colaboración que ha existido entre el Consulado y la UAG por muchos años. Durante su
intervención, Leaño Reyes, destacó el Programa Internacional de Medicina, el cual está enfocado en alumnos norteamericanos y
actualmente cuenta con más de 19 mil egresados ejerciendo en los Estados Unidos. Agregó que la UAG tiene convenios con hospitales en
lugares como California, Arizona, Nevada, Illinois, Luisiana, Nueva York, entre otras entidades, para que los estudiantes internacionales
realicen sus rotaciones médicas. La cónsul destacó que la relación con las universidades siempre ha sido clave para el Consulado de
Estados Unidos en Guadalajara, ya que es un beneficio para ambas naciones.
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 AL CENTAVO
Toma de Protesta y Homenaje Todo está listo para que mañana, Antonio Lancaster Jones izq. tome protesta como coordinador de
Industriales Jalisco, organismo cúpula que aglutina a 24 cámaras y asociaciones empresariales. Será un evento en la Sala Plácido Domingo
del Conjunto Santander, en el que se espera como invitados a varios empresarios, políticos y funcionarios de Gobierno, entre ellos el
Gobernador Enrique Alfaro. La ceremonia se hará cinco días después del fenecimiento de César Castro der., quien entregaría mañana el
cargo a LancasterJones. El deceso conmocionó a empresarios y políticos, por lo que es de esperarse que esta toma de protesta también
tenga sabor a homenaje para Castro, a quien se le reconoce parte de la estrategia para la reactivación económica de Jalisco tras la
pandemia de Covid. Relevo en Canaco Donde también tendrán cambio de presidente y mesa directiva es en la Cámara de Comercio de
Guadalajara, organismo que aún preside Raúl Uranga Lamadrid. Resulta que el próximo 11 de marzo se realizará la Asamblea General
Ordinaria de la Cámara, pero no será cualquier reunión. Ese día se sabrá quién será el próximo presidente y relevo de Uranga Lamadrid,
quien preside al organismo empresarial desde marzo de 2021. El comercio, los servicios y el turismo aportan el 65 por ciento del PIB de
Jalisco. Traen Club de Emprendedoras La empresa estadounidense Chany Ventures, que dirige Chandell Stone, lanzó en México el
programa Founders Club, para dar cursos y asesorías vía digital a emprendedoras, o mujeres que quieran serlo. Las aplicaciones para
unirse estarán abiertas hasta el 15 de marzo en el sitio chanyventures.com foundersclub. Potencial para Crecer Para Enrique Yamuni,
presidente de Canieti y director general de Megacable, la economía de Jalisco podría estar creciendo entre 6 y 8 por ciento contra el 5.3 por
ciento de 2022, por ejemplo si Gobierno, academia e Iniciativa Privada hicieran mejor lo que les toca en materia de educación, seguridad e
inversión extranjera, considerando el nearshoring. Capacitan en Comercio Si quiere aprender sobre el funcionamiento de las actuales
políticas públicas en materia de comercio exterior y adquirir las bases necesarias para identificar factores de riesgo en las operaciones de
importación y exportación de su empresa, puede inscribirse en el curso Importa y Exporta Mercancías, que imparte la Secretaría de
Desarrollo Económico Sedeco, que encabeza Roberto Arechederra El curso será el viernes 15 de marzo, de 10:00 a 12:00 horas, en las
instalaciones de la Sedeco. Para más información llame al 3336782000 extensión 55019. negodosmural.com.mx
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 El Informador: 2024-02-29

 El INE invita a los jóvenes a votar
El vocal ejecutivo del INE en Jalisco, Luis Zamora Cobián, explicó que los jóvenes de 18 a 29 años de edad, son los que menos interés
tienen en el proceso. El INE Jalisco conjuntamente con Coparmex y con las universidades realizó una campaña de promoción para que se
realice el trámite de la actualización y obtención de credencial de elector.
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 Industriales piden reforzar matrícula en ingenierías
Luego de que el Congreso del Estado aprobó el presupuesto constitucional para la Universidad de Guadalajara UdeG, líderes del sector
industrial en la Entidad pidieron que parte de los recursos extra que recibirá la casa de estudios a partir del próximo año se inviertan en
aumentar la matrícula en las ingenierías y reforzar el aprendizaje del inglés en todas las carreras. Raúl López, quien es presidente del
Centro Empresarial de Jalisco Coparmex, dijo que es necesario que haya jóvenes mejor preparados, de manera que atiendan las demandas
del sector empresarial. Tenemos un déficit de puestos de trabajo y es muy positivo que se pueda incrementar la oferta. Se están
estableciendo en la ciudad muchas empresas por el efecto del nearshoring y requieren capacidades técnicas y dominar el inglés, comentó.
Antonio Lancaster Jones, coordinador electo de Industriales Jalisco, explicó que con el ajuste presupuestario la Universidad de Guadalajara
debe incrementar también su cuerpo de profesores y desarrollar más infraestructura. Sin duda, se le debe prioridad a las ingenierías, pero
se deben ver las ingenierías del futuro: en electrónica, en biotecnología, en ciencia de datos. Es lo que busca el mercado. En ese sentido,
Lancaster Jones añadió que actualmente se trabaja con la UdeG para implementar el sistema dual de educación y reforzar la enseñanza
del inglés en las aulas. Ya se está haciendo en la Universidad de Guadalajara con el Proulex y con todos los sistemas que ya lo están
empezando a meter obligatoriamente. La verdad es un logro, pero lo tenemos que impulsar para que sea obligatorio en todas las carreras y
en las preparatorias, añadió el dirigente empresarial.
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Resumen Ejecutivo

 El Informador: 2024-02-29

 LÍDERES JUVENILES REACCIONAN
 En todas las carreras debe haber más matrícula hasta apostarle a pensar y soñar que ningún estudiante será rechazado en nuestras aulas.
Se debe ponderar la creación de más espacios y más oferta académica. LÍDERES JUVENILES REACCIONAN DEPORTE w Página 11 La
F1 inicia una campaña histórica F1 w Página 11 Horner, absuelto por Red Bull Eligen a Roberto Ciprés como titular de la Cámara Nacional
de la Industria Tequilera LLEGADA. Roberto Ciprés fue electo como presidente de la Cámara Nacional de la Industria Tequilera CNIT en
sustitución de Luis Fernando Félix Fernández. El empresario explicó que este año la industria enfrentará retos como la caída de los precios
del agave por la sobreproducción, el es quema fiscal y los temas de medio ambiente y sustentabilidad de la industria. Vamos a estar muy
atentos en cómo podemos vigilar y poder trabajar en mitigar las afectaciones, dijo. ESPECIAL REVISTA w Página 9 Inés Rodríguez,
huésped en la OFJ CORTESÍA Armando Castaño, presidente de Jóvenes Empresarios de Coparmex. Necesitamos que las y los jóvenes se
profesionalicen, necesitamos abordar el nearshoring que se está viendo muy fuerte en nuestro país y demanda más ingenieros y más gente
preparada. Paulina Patlán, presidenta del Consejo de Jóvenes Empresarios de Jalisco.  Las carreras con especialidad y más técnicas son
las más buscadas ahorita por las empresas que están llegando a México. Demandan más ingenierías, más allá de las humanidades que
también son importantes.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-02-29

 Logra INE credencializar a 555 mil 258 en el estado
De cara a la elección de junio, el Instituto Nacional Electoral INE logró credencializar en Jalisco a 555 mil 258 personas como parte de la
Campaña Anual Intensa, realizada del primero de septiembre al 22 de enero. El vocal ejecutivo de la Junta Local del INE, Luis Zamora
Cobián, informó que la cifra representa 12 por ciento más de la proyección esperada. De la cifra referida, 166 mil 717 trámites
correspondieron a cambios de domicilio, 189 mil 222 a reposiciones, 109 mil 58 a nuevas inscripciones al padrón electoral, 37 mil 479 a
remplazos, 35 mil 723 a reincorporaciones, 8 mil 737 a correcciones de datos de domicilio y 8 mil 322 a correcciones de datos. El mínimo de
trámites que se esperaban para la campaña era de 469 mil 840 personas y se rebasó. Prácticamente 12 puntos porcentuales por encima de
lo programado y para nosotros eso es cerca o poco más de 50 mil trámites que alcanzamos, es parte de los esfuerzos junto con ustedes
para haberlo logrado, señaló Zamora Cobián en referencia a la campaña Nos Vemos Participando, mediante la cual el INE se apoyó de
universidades y organismos de la sociedad civil para promover que la ciudadanía cuente 189 MIL 222. La mayoría de los trámites por
credenciales correspondió a reposiciones. con credencial vigente para votar. En ese sentido, el titular de la Confederación Patronal de la
República Mexicana Coparmex Jalisco, Raúl Flores López, apuntó que 724 empresas agremiadas participaron y así se logró la
credencialización de 105 mil 761 personas. Ahora, como siguiente paso, la cúpula empresarial se dedicará a difundir que los empleados
recojan su credencial, pues tienen hasta el 14 de marzo para hacerlo.�
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 Industriales piden frenar el aumento del aguinaldo
Luego de que el miércoles la Comisión del Trabajo y Previsión Social del Senado aprobó duplicar de 15 a 30 días el aguinaldo, ayer los
industriales se manifestaron en contra y piden frenar esta iniciativa en el Pleno, ya que sería perjudicial para las pequeñas y medianas
empresas. Antonio Lancaster Jones, coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco, explicó que las iniciativas de reforma
laboral como el otorgar doble aguinaldo y la reducción de la jornada laboral tendrán un impacto negativo en las Pequeñas y Medianas
empresas PyMes. Ayer se aprobó en comisiones y ya hablamos con los diputados y los responsables; parece que no va a pasar ese tema
ahora, necesitamos enfocarnos en generar mayor riqueza, afirmó. Se tiene que cuidar al trabajador Enrique Cervantes, coordinador del
Consejo Coordinador Empresarial, explicó que todas las iniciativas laborales que se han presentado han sido apoyadas, porque se tiene
que cuidar al trabajador, y también se tiene que tener un equilibrio por consideración con las pymes. Nos preocupa porque a las pymes les
cuesta mucho trabajo sobrevivir; en la pandemia murieron más de 600 mil. Que sigamos estresando con más iniciativas, pone en riesgo a
las pymes; la industria pesada también se está estresando y no estamos ayudando a los trabajadores, los ponemos en riesgo, comentó. El
dirigente del CCE añadió que hay voluntad del sector empresarial, pero hay algunos legisladores que se les hace muy fácil, sin pensar las
consecuencias de mediano y largo plazo. Los invitamos a reflexionar y a que lo platiquemos, que estas iniciativas no sean de machetazo,
que nos sentemos a platicar, somos mexicanos y todos tenemos el mismo interés que a México le vaya bien, afirmó. Añadió que además
del tema de duplicar el aguinaldo y reducir la jornada laboral, hay otras iniciativas pero se deben platicar. Los machetazos son golpes para
las empresas. No es el momento, afirma Raúl Flores Raúl Flores López, presidente del Centro Empresarial de Jalisco Coparmex, dijo que
no es momento de aprobar estas reformas y en caso de aprobarse se tienen que realizar de manera paulatina para que las pymes se
puedan adaptar. Lo que siempre hemos pedido es participar en estas mesas de diálogo para poner y exponer las implicaciones que puedan
tener en el mercado laboral. Tenemos un déficit en la oferta laboral y ahorita una reducción de jornada nos puede poner en un estrés mayor
por ese déficit de mano de obra que tenemos, eso no quiere decir que estemos en contra, pero tendrán que hacerse de manera paulatina,
comentó. Una vez que se aprobó la iniciativa en una comisión del Senado de otorgar doble aguinaldo a los trabajadores, falta que la vote la
Comisión de Estudios Legislativos, luego el Pleno y si es aprobada se deberá repetir el proceso en la Cámara de Diputados. Una vez que se
aprobó la iniciativa en una comisión del Senad, falta que la vote la Comisión de Estudios Legislativos, luego el Pleno
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 No es momento de aumentar la prestación al doble: Coparmex
CIUDAD DE MÉXICO. La RICARDO BARBOSA, vicepresidente   de Coparmex. Confederación Patronal de la República Mexicana
Coparmex enfatizó que no es el momento para incrementar los días de aguinaldo. Esta propuesta implica un aumento del 100 en el costo
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Resumen Ejecutivo

del aguinaldo a las empresas que ya están presionadas con las obligaciones de índole fiscal, la informalidad, la competencia desleal y las
cargas laborales. Cabe destacar que el aumento de 15 a 30 días de aguinaldo, impactaría de manera más peligrosa y agresiva a las
MiPymes que representan más del 99 de las empresas del país, argumentó. En un comunicado, sostuvo que Coparmex no rechaza la
reforma para aumentar los días de aguinaldo, pero agregó que no es idóneo que el tema se discuta durante esta legislatura, y exhortó a los
legisladores que se abran al diálogo y escuchen las voces de todos los involucrados, antes de que la iniciativa se vote en el pleno. Explicó
que entre los riesgos de que se apruebe la reforma en este momento está la reducción en la contratación de nuevos empleados debido al
aumento de los costos laborales. Incluso, argumentó que podría inhibir el arribo de nuevas inversiones producto del nearshoring en un año
en el que la economía muestra señales señales de desaceleración. También, un aumento en la informalidad laboral, porque algunas
empresas podrían evitar contratar formalmente a sus colaboradores para evitar el pago de aguinaldos más altos. La central patronal expuso
que está consciente de que esta iniciativa dignificaría a los colaboradores de las empresas y garantizaría una mejor calidad de vida, pero
dijo que es necesario considerar las complejas condiciones actuales del empresariado en México. Preocupa a Coparmex que se politice el
tema Precisó que la Confederación Patronal ha acompañado e impulsado diversas mejoras históricas en las condiciones del empleo formal,
tales como el fortalecimiento del salario mínimo, la reforma pensionaria, la reforma en materia de subcontratación y el aumento en los días
de vacaciones. Sin embargo, indicó que todas las medidas han implicado costos adicionales para las empresas y no han sido acompañadas
de incentivos que promuevan la creación de empleos formales, el aumento en la productividad, el emprendimiento o apoyo para las micro y
pequeñas empresas. Consideramos que es momento de hacer un alto en el camino en esta legislatura para que acaben de madurar las
reformas laborales que se han aprobado y el empresariado termine de adaptarse a las nuevas medidas, dijo. Señaló que es preocupante el
momento en que se propone la iniciativa, a pocos meses de que sean las elecciones y en pleno inicio de las campañas. El Universa
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 Impacta más que las vacaciones
La Coparmex y especialistas hicieron un llamado a detener la discusión de las iniciativas para la reducción de la jornada laboral y el alza al
aguinaldo, ya que afectarán el panorama de las pequeñas y medianas empresas. Ricardo Barbosa, vicepresidente   de Coparmex, pidió
acercamientos con la Comisión del Trabajo en el Senado para medir el alto impacto económico que tendrá esta propuesta. Consideramos
que es el momento inapropiado para que se presente este tipo de reformas, es una reforma de altísimo impacto que aumenta en 100 el
costo del aguinaldo, tiene un impacto mayor incluso que el de las vacaciones, comentó. Añadió que tendrá una afectación gravísima en las
micro y pequeñas empresas, lo que genera mayor informalidad. Hay que recordar que es lo que hemos venido señalando en Coparmex
todo este sexenio, que debemos implementar mecanismos para promover la migración de la informalidad a la formalidad y no viceversa,
sostuvo.
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 JAQUE MATE
El pez que nunca sale del agua no sabe lo que es agua. Ignacio Solares I I T o hay día cero, declaró el jefe de Gobierno capitali  no, Martí
Batres, el 21 de febrero. La Ciudad de México tiene una diversificación, tiene una diversidad de fuentes, en la propia ciudad y otras fuentes
que existen en otros lugares. La crisis de agua es una invención de los conservadores. Como es temporada electoral..., la oposición está
tratando de construir artificialmente un tema.. Los que tienen una situación de emergencia son los de la oposición conservadora. Ellos traen
una emergencia porque va avanzando el tiempo... y no es que no les caiga agua, es que no les caen votos... La oposición conservadora
trae una fuerte sequía de votos y por eso trae este discurso. Supongo que hay un punto en el que Batres tiene razón. Un día cero, en el que
súbitamente deje de salir agua de los grifos, es una escena que quizá ocurra en una película de ciencia ficción, pero no en la realidad. El
Valle de México obtiene agua de muy diversas fuentes. Además del sistema Cutzamala, hay infinidad de pozos regulares e irregulares.
Algunas comunidades han sufrido su día cero desde hace mucho tiempo, otras enfrentan intermitencia en el servicio, millones tienen que
comprar agua en pipas, algunas están empezando apenas a sufrir la escasez. No hay un día cero, sino muchos. La sequía es una de las
razones principales de esta situación. Llevamos varios años en que las lluvias han estado por debajo de los niveles históricos. Este pasado
mes de febrero el nivel de las presas del sistema Cutzamala alcanzaba solamente el 39 por ciento. En los mejores años, al empezar la
primavera había niveles de 80 por ciento. El 30 de noviembre de 2018, un día antes del inicio de este gobierno, el sistema Cutzamala
registraba un almacenamiento de 98.9 por ciento. Pero el problema del agua de la Ciudad de México, como el de Monterrey o el del país,
tiene también que ver con malas políticas públicas. Los gobiernos se han preocupado más por regalar agua para comprar votos que por
hacer inversiones para mejorar la infraestructura hídrica En febrero de 2012 se incorporó a la Constitución de nuestro país el derecho
humano al agua. En 2017 la Constitución de la Ciudad de México no solo estableció el derecho al agua, sino que decretó que el servicio
público de potabilización, distribución, drenaje y abasto de agua será proporcionado por el Gobierno de la Ciudad a través de un organismo
público. Y añadió: Este servicio no podrá ser privatizado. Esta disposición borró de un plumazo 8,125 millones de pesos en inversión
privada programada en plantas potabilizadores, controles y telemetría. El afán de control de los políticos se traduce en una menor inversión
en agua. El fallecido Carlos Urzúa, primer secretario de Hacienda de AMLO, lamentó en su último artículo que al Presidente le importara
más el petróleo que el agua. En el presupuesto de 2024, señaló, se dedican solo 63 mil millones de pesos a Conagua, una reducción del 13
por ciento sobre 2023, a pesar de la crisis hídrica. En cambio, la cantidad para mantener a flote a Pemex, que debería ser una empresa
rentable, es de 140 mil millones de pesos en 2024. Algunos integrantes de la 4T se están dando cuenta del desastre que se está
generando. Alfonso Ramírez Cuéllar, de la campaña de Claudia Sheinbaum, ha declarado que la gestión del agua del país requiere de una
inversión de 80 mil millones de pesos anuales. Quizá sea muy poco. La Coparmex de la Ciudad de México ha propuesto invertir 70 mil
millones de pesos solo en la capital. Lo absurdo, sin embargo, es que tengamos en la Ciudad de México una Constitución que prohíbe la
inversión privada para enfrentar este reto fundamental.  A C A PU LCO Por primera vez desde que golpeó el huracán Otis, el 24 de octubre
de 2023, los hoteles de Acapulco están llenos. Si bien son solo unos cuantos, el Abierto Mexicano de Tenis ha hecho el milagro.
Organizadores y hoteleros han logrado lo que parecía imposible: tener un torneo internacional de tenis solo cuatro meses después. No hay
un día cero para la crisis hídrica, sino muchos. La sequía es una de las razones principales de esta situación, también las malas políticas
públicas.
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 COPARMEX
 Subir aguinaldos afectará a las empresas EL FINANCIERO
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 Jóvenes de 18 a 29 años, el sector de la población con más electores
El próximo 2 de junio hay elecciones en México y el sector poblacional de entre 18 y 29 años de edad representa el grupo con más
electores, de acuerdo con la lista nominal del Instituto Nacional Electoral. Suman 26.5 millones de estos jóvenes con credencial vigente para
votar en todo el país; es decir, 27 del electorado. Por eso la participación de éstos podría ser decisiva en la elección Presidencial y en los
nueve Estados donde votarán por las gubernaturas, entre éstos Jalisco. Paula Ramírez, presidenta del Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana del Estado, recuerda que sólo 37 de estos jóvenes acuden a las urnas. La mayoría no votan, principalmente porque no confían
en los partidos políticos, según un estudio del organismo. Ante esa realidad, autoridades electorales, en conjunto con la Coparmex y
distintas universidades, lanzaron una campaña para sensibilizar e incentivar a las juventudes para involucrarse activamente en las
decisiones   públicas. Lo anterior, mediante la instalación de módulos de atención ciudadana en las escuelas, la realización de comités y
brigadas de promoción y credencialización, así como la apertura de diálogos y espacios de concientización sobre la importancia de la
participación ciudadana. En Jalisco también se impulsa una estrategia para promocionar el voto entre los jóvenes como algo único y
extraordinario, pues sus votos podrían hacer la diferencia en las elecciones. Alejandro Rodríguez Magaña, académico de la Universidad
Panamericana, apunta que debe observarse desde la academia, medios de comunicación, sociedad civil y organismos no gubernamentales,
la entrega de apoyos para evitar que los programas sociales sean usados con fines políticos. Lamenta que la mayoría de las personas que
reciben estos subsidios consideran que el país está mejor, cuando siguen los pendientes, como el combate a la inseguridad y la corrupción.
Según el Instituto Electoral de Jalisco, de los 6.6 millones de personas que pueden votar, 25 corresponden a las edades de entre los 18 y
29 años. Los partidos políticos tienen el reto de atraerlos a las urnas, porque también son los que menos participan en los comicios
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 Empresas, en riesgo de desaparecer con aumento de aguinaldo
Las micro y pequeñas empresas corren el riesgo de desaparecer si se amplía de 15 a 30 días el aguinaldo, dijo el presidente de la
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo Concanaco, Héctor Tejada Shaar. Para todos los negocios de
menor tamaño es fundamental, crear incentivos fiscales y otro tipo de apoyos capaces de sustentar su supervivencia y crecimiento, pues
muchas de ellas corren el riesgo de desaparecer si amplían prestaciones como el aguinaldo.
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 Llaman a una educación unida entre familia y escuela
Con la visita de la Virgen de Zapopan, el Congreso Internacional de la Familia CIFAM que se realizó en la Expo Guadalajara cerró
actividades con un llamado a recuperar el papel de las familias en la educación de los menores. Para este último día de actividades,
invitados y patrocinadores entregaron un ofrecimiento a La Generala, para comenzar la jornada. Posteriormente, un panel conformado por
el presidente de Coparmex, José Medina Mora; la vicepresidenta de FIMPES, Yoani Paola Rodríguez Villegas; y el responsable de la
Dimensión Episcopal de Pastoral Familiar de la Conferencia del Episcopado Mexicano, Alfonso Miranda, abordó el tema del Compromiso en
la familia. En su turno al micrófono, Yoani Paola Rodríguez señaló que es necesario recuperar la colaboración de las familias con las
escuelas en el papel formativo de los menores. Por el dinamismo vinculado al campo laboral, las familias no están tan presentes con sus
hijos, entonces la maduración emocional no ha llegado y se observan las carencias, vemos a jóvenes con ansiedad, depresión, y eso los
lleva a líneas de desubicación muy fuertes, a tener elementos fallidos que desestructuran nuestra sociedad, explicó Rodríguez, quien
también es rectora de la Universidad Anáhuac de Oaxaca. Mientras que el líder empresarial, José Medina, dijo que cuando las familias
están bien, los colaboradores son más productivos en el trabajo, por ello es importante que asuman su papel formativo en valores. Es
necesario que en casa nos enseñen a hacer lo correcto, solidarios con los que menos tienen, a que cada uno de nosotros haga lo que le
corresponde. Eso se traduce a la empresa, que el colaborador haga lo que le corresponde. También le deben enseñar el respeto a la
dignidad de la casa, cuando estos valores están sólidos, eso se nota en la empresa, explicó Medina Mora. En tanto, Alfonso Miranda señaló
que es importante que la Iglesia se acerque a todas las realidades familiares, como a quellos que están casados por otras religiones, los
que están casados sólo por el civil, a quellas familias reconstituidas o hijos viviendo con sus abuelas, entre otras. El desafío más importante
de la Iglesia es acercarnos a toda persona en condición de familia, si de verdad queremos hacer algo por Dios y nuestro país, tenemos que
acercarnos a todos, todos necesitamos un abrazo, una sonrisa. El Papa nos pide acercarnos para que la gente dé un paso más, dijo
Alfonso Miranda. SABER MÁS Cierran con buenos números de asístencia La última jornada concluyó con una misa solemne a las 13:00
horas. De acuerdo con la organización, más de ocho mil personas asistieron al CIFAM, que duró del 1 al 3 de marzo, con la participación de
más de 60 panelistas, entre expertos, especialistas médicos, líderes religiosos, funcionarios públicos y artistas.
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 AGENDA DE LA SEMANA
FORO Viene Álvarez Máynez l El ITESO invita al Foro Elecciones 2024: rumbo y compromiso, con el candidato de Movimiento Ciudadano a
la Presidencia del país. Con el objetivo de fomentar la participación ciudadana, la capacidad crítica y la formación cívicopolítica de cara a las
próximas elecciones, la universidad organiza una serie de foros para que la comunidad universitaria conozca las propuestas de los
candidatos para las elecciones del próximo 2 de junio. EL UNIVERSAL Lugar: Auditorio Pedro Arrupe, ITESO. Hora: 11:00 horas. IMAGO7
LUNES 4 DE MARZO MARTES 5 DE MARZO MIÉRCOLES 6 DE MARZO JUEVES 7 DE MARZO VIERNES 8 DE MARZO LIGA MX
FEMENIL Chivas vs Necaxa l Chivas Femenil regresará a la actividad contra la escuadra del Necaxa en la cancha del Estadio Akron como
parte de la Jornada 9 del Clausura 2024. Lugar: Estadio Akron. Hora: 21:10 horas. PERSPECTIVAS Index Occidente l Index Occidente dará
a conocer sus perspectivas para el 2024. Lugar: Edificio Mind. Hora: 08:30 horas. EMPRESARIOS Step Up Woman l El Consejo
Coordinador de Jóvenes Empresarios harán la presentación del programa Step up Woman. Lugar: Edificio Mind. Hora: 10:00 horas.
ESPECIAL COPARMEX Punto Empresarial l Se inaugura el evento donde se reúnen empresarios, autoridades y líderes de opinión con el
compromiso de transformar a México. Lugar: Expo Guadalajara. Hora: 08:00 horas. ARCHIVO  EL INFORMADOR CONFERENCIA Retos
Electorales 2024 l Conferencia que se llevará a cabo en el ITESO. Ponente: Lorenzo Córdova, investigador titular del Instituto de
Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Lugar: Auditorio D1, ITESO. Hora: 12:30 horas. ARCHIVO  EL INFORMADOR CAMPAÑA
GRATUITA Enfermedades renales l En el marco del Día Mundial del Riñón, que se celebrará el 14 de marzo, el Hospital Civil de
Guadalajara realizará una campaña gratuita de detección oportuna de enfermedad renal. Lugar: Antiguo Hospital Civil de Guadalajara.
Hora: 08:00 horas. ESPECIAL BASQUETBOL Astros vs Ángeles l El bicampeón del circuito busca ganar su segunda serie de la temporada.
Lugar: Arena Astros. Hora: 20:15 horas. CONCACAF Clásico nacional l El América se enfrentará al Guadalajara en los Octavos de Final de
la Copa de Campeones de la Concacaf. El director técnico del América, el brasíleño André Jardiné se mostró contento con lo hecho por su
equipo al golear 51 al Atlas en el Estadio Jalisco, sin embargo no es momento de festejar, ya que, según dijo, es momento de pensar en
Chivas, su rival del próximo miércoles, dentro del certamen de clubes de la Concacaf. IMAGO7 Lugar: Estadio Akron. Hora: 21:00 horas. A
ESCENA Lilith versus Eva l Es una obra de Lorena Illoldi, dirigida por Sergio Quiñónez, en el marco del 8M, en conmemoración del Día
Internacional de la Mujer. Lugar: CUCSH Belenes. Hora: 12:00 horas. BASQUETBOL Astros vs Ángeles l El bicampeón del circuito busca
ganar su segunda serie de la temporada. Lugar: Arena Astros. Hora: 20:15 horas. ESPECIAL ARTES VIVAS Taller de montaje en video l
Taller Montaje de Video en Tiempo Real Para Artes Vivas es para aprender cómo fusionar el teatro y cine. Lugar: Galería Juan Soriano, en
la Casa de la Cultura Jalisciense. Hora: 16:30 horas. ESPECIAL PRESENTAN LIBRO Análisis histórico l La presentación del libro Formas
de escritura sobre el septentrión novohispano y mexicano tendrá lugar en la Sala Margarita Martín Montoro. Lugar: CUCSH Belenes. Hora:
11:00 horas. ESPECIAL VIAJE MUSICAL Rock Jude Fest l Es un espectáculo donde el público vive un verdadero viaje y experiencia
musical a través de los grandes éxitos de tres iconos del Rock Mundial: Queen, The Beatles y David Bowie. Lugar: Teatro Diana. Hora:
21:00 horas. ESPECIAL GUANAMOR Cruz Cafuné, en Zapopan l Carlos Bruñas Zamorín, de nombre artístico Cruz Cafuné, es un cantante
y rapero canario que estará esta semana en Zapopan. Lugar: Guanamor Teatro Studio. Hora: 21:00 horas. IMAGO7 LIGA DE EXPANSIÓN
Tapatío juega en casa l El Tapatío se enfrenta contra Alebrijes para seguir sumando puntos en la tabla porcentual de la Liga de Expansión.
Lugar: Estadio Akron. Hora: 21:05 horas. DÍA DE LA MUJER Marcha feminista l Colectivos feministas convocan a la marcha por el Día
Internacional de la Mujer en contra de la violencia y de los discursos de odio. Partirán desde La Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres y
llegarán hasta la Glorieta de las y los Desaparecidos. Habrá diferentes contingentes que marcharán juntos que se manifiestan contra Ante
un sistema desigual y proponen construir espacios para vivir dignamente. ARCHIVO  EL INFORMADOR Lugar: Rotonda de las y los
Jaliscienses Ilustres. Hora: 16:30 horas. ESPECIAL CHARLES ANS Viernes de rap l Carlos Miguel Segura Ramírez, mejor conocido por su
nombre artístico Charles Ans, es un rapero mexicano. Sus álbumes más destacados son Smile y Sin maletas. Lugar: Teatro Diana. Hora:
21:00 horas. ESPECIAL MÚSICA El Flaco, en concierto l Luis Ángel Franco Rivera, conocido artísticamente como El Flaco, es un cantante
de música regional mexicana. Lugar: Auditorio Telmex. Hora: 21:00 horas.
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 Resaltan valor de la familia
Un ambiente laboral sano provoca mejores familias, seres humanos más plenos y productivos, resaltó el presidente nacional de Coparmex,
José Medina Mora, durante el panel Compromiso con la Familia, que se realizó ayer en Expo Guadalajara como parte de la jornada de
clausura del Congreso Internacional de las Familias. Tenemos en Coparmex un ranking que se llama balance empresafamilia, balance
trabajofamilia, simplemente es medir cómo las prácticas de la empresa pueden ayudar a que haya un mejor entorno familiar o impedirlo, eso
tiene que ver desde luego con la economía familiar, pero también con la flexibilidad. La pandemia nos enseñó que el trabajo puede ser
mucho más flexible, ya no tenemos que estar ocho horas dentro de un lugar físicamente, sino que mucho del trabajo puede ser remoto,
puede ser home office y esto, si está bien ordenado, permite mejor tiempo de calidad con la familia, pero también además de la economía,
de la flexibilidad, que haya equidad en el talento en las organizaciones, describió Medina Mora. En este panel, en el que también
participaron la Vicepresidenta de la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior, Yoani Paola Rodríguez
Villegas, y el Responsable de la Dimensión Episcopal de Pastoral Familiar de la Conferencia del Episcopado Mexicano, Alfonso Miranda, se
discutió la importancia de la familia en la sociedad contemporánea, se habló también de la responsabilidad de las instituciones educativas y
de la religión en la formación de seres humanos más integrales. El Congreso Internacional de las Familias se realizó en Guadalajara, desde
el viernes pasado. Reunió a expertos en temas gubernamentales, educativos, sociales y religiosos, quienes hablaron sobre las políticas
públicas en torno a la familia, pero también sobre distintas acciones que pueden mejorar la dinámica de los seres humanos en la sociedad
contemporánea.
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 CONCLUYE CONGRESO
La familia se refuerza con un ambiente laboral sano, resaltó el presidente nacional de Coparmex, José Medina Mora, durante la clausura del
Congreso Internacional de las Familias.
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 Duplicar aguinaldo pone en riesgo a las pymes: Concanaco
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo Concanaco Servytur alertó que las pequeñas y medianas
empresas Pymes corren el riesgo de desaparecer si avanzan iniciativas laborales como duplicar el aguinaldo. Es fundamental crear
incentivos fiscales y otro tipo de apoyos capaces de sustentar su supervivencia y crecimiento, pues muchas de ellas corren el riesgo de
desaparecer si amplían prestaciones como el aguinaldo, expuso Héctor Tejada Shaar, presidente de la agrupación. Por ello considera
importante realizar un análisis exhaustivo sobre las propuestas gubernamentales que se relacionan con el sector laboral, pues cualquier
medida aprobada impactará directamente a las pymes y negocios familiares, fundamentales para la economía nacional. Es esencial que se
considere la perspectiva de quienes forman parte de este sector en cualquier medida que se adopte y más aún de los negocios familiares,
con uno, dos o tres trabajadores, que luchan cada día por generar riqueza en un entorno incierto, expresó. Además señaló en un
comunicado que el sector comercio, servicios y turismo genera 60 por ciento del producto interno bruto PIB y es responsable de seis de
cada 10 empleos formales en el país. De acuerdo con cifras públicas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía Inegi, en México
existen más de 5.5 millones de negocios, de los cuales 98.7 por ciento son considerados como micro, pequeñas y medianas empresas. Por
lo tanto, se hace un llamado urgente a los legisladores para que contemplen las necesidades y preocupaciones de este sector vital que
proporciona empleo, estabilidad y sustento para innumerables familias y, para que, en ningún caso, se utilice la propuesta y aprobación de
iniciativas con fines electorales, destacó. Apuntó que es imperativo que todas las iniciativas busquen incentivar la formalidad de las
empresas, ya que en la actualidad más de 56 por ciento de los negocios lo realizan empresas que no pagan impuestos. _
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 Jóvenes de 18 a 29 años, el sector de la población con más electores en la entidad
El 2 de junio próximo, México se prepara para un importante evento electoral, donde el grupo demográfico entre 18 y 29 años emerge como
el sector con mayor influencia en las urnas, según los datos proporcionados por el Instituto Nacional Electoral. Con una cifra total de 26.5
millones de jóvenes en todo el país que cuentan con credencial para votar, representan el 27 del cuerpo electoral. Esta significativa
proporción otorga un peso crucial a su participación en la elección presidencial y en las nueve gubernaturas en disputa, incluyendo la de
Jalisco. Paula Ramírez, en su calidad de presidenta del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado, subraya que solo el 37
de estos jóvenes ejerce su derecho al voto. Según un estudio realizado por el organismo, la desconfianza en los partidos políticos figura
como la razón principal de su abstención. Ante este escenario, las autoridades electorales, junto con la Coparmex y diversas instituciones
educativas, han lanzado una campaña destinada a sensibilizar e incentivar la participación activa de los jóvenes en los asuntos públicos.
Esta iniciativa incluye la instalación de módulos de atención ciudadana en las escuelas, la formación de comités y brigadas para promover el
registro electoral, así como la creación de espacios de diálogo y concientización sobre la importancia del compromiso cívico. En Jalisco, se
está promoviendo una estrategia para resaltar la singularidad y trascendencia del voto joven, ya que sus sufragios pueden ser
determinantes en los resultados electorales. Desde la academia, los medios de comunicación, la sociedad civil y las organizaciones no
gubernamentales, Alejandro Rodríguez Magaña, académico de la Universidad Panamericana, destaca la necesidad de brindar apoyo para
evitar el uso político de los programas sociales. Lamenta que, a pesar de la percepción positiva de muchos beneficiarios sobre el estado del
país, persisten desafíos como la inseguridad y la corrupción. CIFRA 6.6 millones de ciudadanos con credencial para votar en la lista
nominal, contabilizó el INE en Jalisco.  CLAVES  Según datos del Instituto Electoral de Jalisco, el 25 de las 6.6 millones de personas con
derecho a voto en el estado pertenecen al rango de edad de 18 a 29 años.  Los distritos 8, 11 y 14 se destacan como los más activos en las
elecciones.  Datos del INE, hasta el 22 de febrero pasado, en Jalisco se contabilizaban seis millones 615 mil 695 votantes en la lista
nominal.
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 80 de empresas advierten que no podrán pagar aguinaldo al doble
Más de 80 de las empresas del país no podrán pagar el aumento al aguinaldo que reciben los trabajadores del país, que pasaría de 15 a 30
días, como lo aprobó la Comisión del Trabajo en el Senado de la República. El analista laboral y expresidente de la Comisión de Seguridad
Social de la Coparmex, Héctor Márquez Pitol, señaló que duplicar el monto de dicha prestación representa un gran e importante avance
para los empleados. Sin embargo, apuntó que más de 80 de cada 100 empresas se verán en serios problemas, porque carecen del
respaldo económico para duplicar el aguinaldo y hacer frente a las implicaciones financieras que conlleva para los negocios. Explicó que, en
primera instancia, la medida implica un alza de por lo menos 5 del llamado costo social que cubren las empresas a través de las cuotas del
IMSS, Infonavit, ahorro para el retiro y vacaciones. El especialista precisó que, en este momento, la cuota social equivale a 30 o 35 del
salario pagado a los trabajadores, pero si el Senado y la Cámara de Diputados aprueban el doble de aguinaldo, éste llegará a 40. Impactos
del aguinaldo al doble Refirió que el aguinaldo al doble Consecuencias. Analistas advierten que, si se incrementa el aguinaldo, podría haber
inflación. DREAMSTIME pegará con mayor fuerza a las micro y pequeñas empresas, aunque una gran proporción de negocios medianos
también sufrirá e, incluso, se podrían quedar sin posibilidades de cumplir con el nuevo aguinaldo. Ello debido al aumento en el costo de la
mano de obra de los trabajadores que dejó la reforma que duplicó los días de vacaciones, los cambios al sistema de pensiones y el
aumento de hasta 20 al salario mínimo, que empuja al resto de los sueldos. Márquez Pitol advirtió que un eventual aumento en la inflación o
nivel general de precios es otro impacto directo del aumento del aguinaldo, debido a que, al subir esta prestación a 30 días, hay mayores
costos de producción para los empleadores. Apuntó que, cuando los costos de producción y de mano de obra aumentan, las empresas
trasladan esos gastos al precio final de los productos o servicios que consumen y pagan las familias, y eso se convierte en inflación. El
analista laboral hizo ver que un tercer impacto de la reforma del aguinaldo será una mayor incidencia en las trampas que algunos patrones y
negocios aplican para reducir los costos laborales de sus empresas o negocios y de este modo poder evadir parte de sus obligaciones
laborales y financieras. Por ejemplo, comentó, la subdeclaración de los sueldos de sus trabajadores ante el IMSS, Infonavit y SAT, que
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implica notificar salarios más bajos a las autoridades, para desembolsar menos aguinaldo, cuotas e impuestos. REACCIONES A LA
REFORMA DEL AGUINALDO Tras la aprobación en comisiones, legisladores, analistas y organismos empresariales reaccionaron:  En
varios países latinoamericanos, la remuneración es de 30 días de salario o del 12 de las remuneraciones obtenidas durante un año
laborado  el objetivo es que la cantidad de dinero otorgada como aguinaldo sea justa y suficiente para cubrir las necesidades básicas de los
trabajadores y sus familias Napoleón Gómez Urrutia Senador de Morena Si me preguntas: ¿la reforma para duplicar el aguinaldo va Te digo
que va y se aprobará en el Congreso, pero más de 80 de las empresas no tiene para pagarlo, y habrá quienes van a simular salarios y
cuotas al IMSS, Infonavit y SAT para desembolsar menos Héctor Márquez Expresidente de Seguridad Social de Coparmex Al ser una
medida general, que afecta a las empresas que operan en los canales formales de la economía, tendrías una presión adicional en el costo
laboral que puede incidir sobre los precios a los que venden las empresas en los mercados Víctor Gómez Ayala Director de Analítica de
datos del IMCO. Todas las medidas laborales como el aumento al salario mínimo y el aumento a los días de vacaciones han implicado
costos adicionales para las empresas y no han sido acompañadas de incentivos que promuevan la creación de empleos Coparmex Esto no
sería problema si la productividad del trabajo estuviera en aumento y los costos se compensan con una mayor productividad para las
empresas Centro de Estudios Espinosa Yglesias CEEY
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 Coparmex Jalisco impulsa a emprendedores: Raúl Flores
El presidente de la Coparmex Jalisco, Raúl Flores, rindió su primer informe de labores al frente del organismo empresarial y como parte del
evento Punto Empresarial 2024. Acompañado de personalidades políticas y empresarios, Flores destacó logros de su gestión como
impulsar el talento de jóvenes, emprendimiento y el cuidado al medio ambiente con distintos programas, así como el crecimiento de las
empresas afiliadas a la Coparmex. Hemos desarrollado el talento de las juventudes a través del pro La organización resalta el apoyo en el
último año a los proyectos locales Buscan continuar con la generación de empleos para apoyar a la economía EL INFORMADOR yecto
Crea e impulsado el cuidado al medio ambiente. Es necesario impulsar el emprendimiento, tenemos iniciativas como el Mejor Emprendedor,
la Comunidad de Innovación o Jóvenes empresa. Promoviendo el desarrollo social y de más y mejores empresas, nos ha permitido
incrementar en 20 nuestras empresas socias en tan sólo el último año. Recordó que Jalisco es uno de los Estados con mayor aporte a la
economía y en generación de empleos por haberse consolidado en primer lugar nacional en la materia. De cara a este año, Raúl Flores
reconoció que buscan promover el voto en la elección del próximo 2 de junio, por lo que impulsaron la campaña de credencialización para
sumar más de 100 mil personas a la lista nominal de Jalisco y superar al menos el 50 de participación. El presidente de la Coparmex
nacional, el jalisciense José Medina Mora, resaltó que el reto principal de las elecciones será vencer el alto número del abstencionismo.
Sobre seguridad, ambos reconocieron que en Jalisco hay preocupación, ya que seis de cada 10 empresas afiliadas a la Coparmex han sido
víctimas de delitos, mientras que a nivel nacional es de cinco de cada 10; los principales delitos de los que sufren los empresarios son el
robo de mercancías, extorsión y cobro de piso, delitos cibernéticos, entre otros. Las pérdidas y gastos en la materia alcanzan los siete mil
millones de pesos.
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 Presentan libro dedicado al maestro tequilero Luis Yerenas Ruvalcaba
El Castillo de Tequila realizó la presentación del libro Vida y obra del ingeniero Luis Antonio Yerenas Ruvalcaba, texto en el que se recoge
la experiencia profesional de Yerenas en la industria del tequila por más de cinco décadas. Gildardo Partida Hermosillo, director de El
Castillo de Tequila, en su presentación indicó que durante su paso por la agroindustria del tequila y una tradición familiar de seis
generaciones tuvo la noción de la grandeza de las empresas tequileras que eran punta de lanza de esta industria, fui testigo también de
cómo se escuchaban historias de los grandes personajes que fueron forjando nuestra industria, uno de ellos: Luis Antonio Yerenas
Ruvalcaba. También señaló que en su entorno siempre estuvieron presentes conceptos y palabras como paisaje agavero, agaves, ruta del
tequila, tequilas cristalinos entre otros. Fui viendo cómo nuestra región de ser netamente agroindustrial se convirtió en una zona turística
que fue ganando simpatías en los ojos del mundo. Muchas veces me preguntaba cómo se llevaban estos cambios tan atinados y qué
personajes estaban detrás de ellos. Abundó que es por esos personajes que surgieron la Cámara Nacional de la Industria del Tequila y el
Consejo Regulador del Tequila, que en la actualidad son imprescindibles para el desarrollo de los tequileros, pues ahí se toman las grandes
decisiones   y en ciertos aspectos el futuro de esa agroindustria. Como empresario comprendí que José Cuervo es una gran fuente de
inspiración y un ejemplo a seguir. Lo he dicho en distintos foros que Cuervo puso en alto el UNIÓN. En El Castillo de Tequila se presentó el
libro Vida y obra del ingeniero Luis Antonio Yerenas Ruvalcaba. FOTOS: ESPECIAL FESTEJO. Gildardo Partida Hermosillo, director de El
Castillo de Tequila, encabezó el brindis de honor para Luis Yerenas. RECONOCIMIENTO. El gremio de la industria tequilera se reunió para
festejar a los personajes que a través de todas sus aportaciones le dieron lustre al sector. nombre del tequila para que llegue a ser el
sinónimo de la mexicanidad y se conozca en todo el mundo. Con lo anterior podemos sintetizar que en todos estos temas ha estado
presente Luis Yerenas. Paisaje Agavero, Ruta del Tequila, Cámara, Consejo y José Cuervo. Claro, también en la Cruz Roja, Museo
Nacional del Tequila, la hoy Fundación Beckmann y más atrás en la denominación de origen. Al recorrer las páginas de este libro puedo
revivir los momentos más importantes y significativos de mi vida, es un testimonio de los desafíos superados, los logros alcanzados y las
lecciónes aprendidas a lo largo de mi trayectoria en la industria del tequila, este libro no sólo es un reflejo de mi vida profesional, sino
también un homenaje a todos a quellos que han sido parte de mi camino, cada página escrita es un tributo a la dedicación a la pasíón y el
compromiso que he puesto en mi trabajo y mi vida, a lo largo de los años, expresó Luis Yerenas durante la presentación del texto. Entre los
invitados estuvieron Miguel Ángel Domínguez Morales, presidente del Consejo Regulador del Tequila, Francisco Gonzales González y
Rodolfo González, empresarios tequileros. SABER MÁS Presente en grandes proyectos Luis Antonio Yerenas fue director de la Fundación
José Cuervo Fundación Beckmann en 1998. Iniciador del Museo del Tequila 2000. También ha sido presidente del Fideicomiso Turístico de
Tequila 19982000 como de la Cruz Roja Mexicana en Tequila y consejero estatal, creador del Medio Maratón de Tequila 1998 y promotor
del Diplomado Familiar con apoyo del ICAMI e IPADE 1998.
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 Coparmex premia como empresario del año a Juan Arturo Covarrubias
La Coparmex Jalisco reconoció a Juan Arturo Covarrubias como el empresario del año y le entregó el Premio a la Trascendencia Don
Carlos Gutiérrez Nieto. Durante el evento, se destacó la trayectoria del galardonado, quien es impulsor del Grupo Motormexa y de la
asociación Extra A.C. Esta última colabora con la reforestación y el cuidado del medio ambiente en la metrópoli. Covarrubias resaltó la
importancia de que los líderes de la Iniciativa Privada cumplan con su función de responsabilidad social, de modo que pongan en marcha
acciones que prioricen el bien común. Además, llamó a la sociedad a defender al Instituto Nacional Electoral y a la Suprema Corte de
Justicia de la Nación, organismos que han sido constantemente atacados por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Debemos cuidar
lo que está sucediendo en México: estas instituciones como el INE, que requerimos cada día más fuertes, independientes y que tienen la
obligación de hacer perfectamente su trabajo, y la Suprema Corte de Justicia de la Nación, nos garantizan gobernabilidad con justicia para
todos. También acentuó que es clave impulsar la educación. Debemos invertir en el mejor activo que tiene nuestro país, que es nuestra
gente. Una educación de calidad puede sacar a millones de mexicanos de la pobreza, es claro que nadie nos va a regalar el país que
queremos y tenemos que luchar por él. Página 5
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 Al Centavo
Tequileros de Estreno os de la Cámara Nacional de la Industria Tequilera CNIT tienen nuevo presidente. Se trata de Roberto Ciprés Cruces
der., quien asumió la presidencia de la cámara para el periodo 20242025, en sustitución de Luis Fernando Félix Fernández izq., de José
Cuervo. Ciprés Cruces es presidente de Grupo Productos Selectos de Agave, empresa que produce tequila, con su marca Campo Bravo,
con presencia en California, Nueva Jersey, Países Bajos y España. Además elaboran jarabe e inulina de agave. Tiene oficinas en Zapopan,
Jalisco, y su destilería La Huaracha, en Jiquilpan, Michoacán. Entre los invitados a la ceremonia estuvo Rabio Lemus centro, candidato de
MC al Gobierno de Jalisco. El nuevo presidente expresó su compromiso por fortalecer a la agroindustria tequilera. Retomando el Hilo Con
Antonio Lancaster Jones como nuevo coordinador de Industriales Jalisco, se asoma la posibilidad de que la Cámara Textil de Occidente se
reintegre al organismo cúpula. Como sabe, hace unos años, la Cámara Textil y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción
abandonaron Industriales Jalisco por no estar de acuerdo con decisiones   al interior del organismo. Pero esto podría cambiar, y en la toma
de protesta de LancasterJones, hace unos días, estuvo presente Jorge Corvera Nepote, presidente de la Cámara Textil. ¿Será una señal
Empezar por Casa En las cámaras empresariales son pocas las mujeres que forman parte de los puestos principales, y menos son las
presidentas de las mismas. Y aunque afirman que trabajan por la equidad y piden lo mismo a los candidatos, Marina García, presidenta del
Consejo de Mujeres Empresarias, se cuestiona por qué no comienzan con la equidad dentro de los mismos órganos empresariales.
Ausencia de C. Delgadillo Por cierto que a la toma de protesta de Lancaster Jones como coordinador de Industriales Jalisco asistieron los
candidatos a la Gubematura, Pablo Lemus y Laura Haro. La que no se presentó fue Claudia Delgadillo foto. El coordinador afirmó que sí fue
invitada e, incluso, confirmó asístencia, pero al final la única candidata Delgadillo en el Conjunto Santander fue Verónica. Cambios en
Herradura BrownFonnan, la tercera empresa de bebidas espirituosas más grande de México, tuvo cambios en su directorio. Desde el 1 de
marzo, Francisco Baeza es vicepresidente   y gerente general de Casa Herradura, y de Ron Diplomático. Como responsable de Casa
Herradura, Baeza tiene a su cargo las operaciones de campo y suministro de agave, la planta de producción de las marcas Tequila
Herradura, El J ¡mador y Antiguo de Herradura, y los cocteles preparados New Mix y Jack Daniels, así como la distribución y logística en
México de BrownFonnan y las exportaciones de tequila
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 Gobernador o gobernadora
Ya arrancaron las campañas, ¡qué emoción Exclamó nadie, nunca. Vienen tres meses de promesas, promesas y más promesas. Se vienen
los dimes y diretes, los escándalos, la grilla y la guerra sucia. Normalmente hablaría de cómo iniciaron a nivel federal. Pero siento que es
muy importante concentramos ahora a nivel local. Esto se viene bueno, así que vamos iniciando. ¿Quién está para gobernador de Jalisco
Laura Haro va por la alianza PANPRIPRD. Pablo Lemus va por Movimiento Ciudadano. Finalmente está Claudia Delgadillo, por Morena
PVEMPTFuturoHagamos. Una o uno de ellos será el próximo gobernador de nuestro estado. Movimiento Ciudadano es uno de los partidos
que mayor presencia tienen en nuestro estado. Es un bastión para ese partido. Sin embargo, varios municipios ya son gobernados por
Morena y algunos por partidos de la alianza Fuerza y Corazón por México PANPRI PRD. Aunque pareciera que Pablo Lemus lleva la de
lantera, es imperante conocer más a detalle a los candidatos y sus propuestas. Recordemos que nuestro voto debe de ser pensado y
basado en las propuestas y lo que representa cada uno de ellos. La candidata Laura Haro es licenciada en Derecho, egresada de la UdeG.
Arrancó su carrera política en el PRI. Fue regidora en Zapopan en 2012, también ha sido diputada federal. Su arranque de campaña fue en
la Plaza de la Liberación, en Guadalajara. Se enfocó mucho en el tema de la seguridad, algo que coincide con la narrativa de la candidata a
la Presidencia, Xóchitl Gálvez. Invitó al debate entre los candidatos y a que se sometieran a exámenes de control de confianza. Aseveró
que recorrerá los 125 municipios del estado en una campaña austera. Pablo Lemus es licenciado en Administración de Empresas, egresado
del ITESO. Es empresario y fue presidente de Coparmex Jalisco. Posteriormente migró a la política. Arrancó su campaña en Lagos de
Moreno acompañando al candidato a la Presidencia por MC, Jorge Alvarez Máynez. Pero el 1 de marzo tuvo un evento en la Plaza de las
Américas, en Zapopan. Recordemos que él fue alcalde de ese municipio antes de serlo de Guadalajara Me parece importante analizar lo
que habló de salud y suministro de medicamentos, seguir impulsando a que Jalisco sea el gigante agroalimentario, escuelas dignas, mejorar
infraestructura carretera, apoyo a madres solteras. Aún falta tiempo y un planteamiento con mayor desarrollo de las propuestas. Claudia
Delgadillo estudió Derecho en la UdeG y militó en sus inicios en el PRI. Fue secretaria de Desarrollo Social y regidora de Guadalajara.
Además, fue diputada federal. Inició su campaña en la Colonia Ferrocarril, en el cruce de las calles 10 y 7. Dijo que Jalisco merece un
gobierno honesto que cumpla con los anhelos del pueblo: educación, salud, justicia, seguridad, paz, servicios y bienestar. Dijo que hará un
esfuerzo por visitar los 125 municipios del estado. Aseguró que va a sacar del estado a Movimiento Ciudadano. Será importante ver los 4
debates que están programados para los candidatos a gobernador. El primero será el 17 de marzo a las 10:00 horas en la Zona
Metropolitana de Guadalajara ZMG. El segundo el 13 de abril a las 17:00 horas en Zapotlán El Grande. El tercero el 4 de mayo a las 17:00
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Resumen Ejecutivo

horas en Puerto Vallarta. El último será el 26 de mayo a las 10:00 horas en la ZMG. También habrá otros dos debates para diputados
locales. Estos los coordina el IEPC Jalisco. Aún no sabemos quiénes serán los moderadores de dichos debates. Aunque es muy pronto,
vamos viendo qué dicen las encuestas. Según una encuesta de Grupo Reforma, Pablo Lemus encabeza la preferencia al voto, con un 50
por ciento; seguido de Claudia Delgadillo, con 42 por ciento, y Laura Haro, con 8 por ciento. Además de gobernador, en Jalisco elegiremos
125 presidentes municipales, 125 sindicaturas, mil 231 regidurías y 38 diputados locales, de los cuales 20 son de mayoría relativa y 18 de
representación proporcional. Las cosas están reñidas, aún es temprano en las campañas. Lo importante es tener una valoración integral del
candidato, sus propuestas y estar convencidos por quién votar. Recordemos que a quién le demos nuestro voto es exclusivamente nuestra
decisión, y es una responsabilidad cívica salir a votar el próximo 2 de junio. A quién le demos nuestro voto es exclusivamente nuestra
decisión, y e s una responsabilidad cívica salir a votar el próximo 2 de junio.
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 TANTITA MADRE
F uera amistad o interés por el poder, la relación entre el candidato Pablo Lemus y el gobernador Enrique Alfaro pendía de un hilo desde
hace mucho. Y esta semana terminó por derrumbarse, porque según fuentes muy bien informadas, ambos personajes ya no se dirigen la
palabra. Una de las estrategias insignia para limpiar el aire de Guadalajara es la verificación responsable. Pero no tiene el visto bueno del
ex titular de Coparmex Jalisco, quien ha prometido que dejará de aplicar multas o cobrar para que tu auto sea verificado si el voto
ciudadano lo favorece en la elección de junio. Su propuesta no cobraría tanta dimensión si Lemus no fuera el candidato del partido que hoy
gobierna, y si el gobernador de ese partido no hubiera hecho pública su inconformidad ante la eventual eliminación de un programa que él
impulsó y que, según sus cuentas, se costea con mil 153 millones de pesos al año. Por supuesto, esa es la cifra del góber. Porque la Ley de
Ingresos 2024 del Gobierno de Jalisco dice claramente que el Programa de Verificación Vehicular tiene una proyección de 648 millones; es
decir, apenas la mitad de lo que declara Enrique Alfaro. Pero, tristes o alegres, no son sólo las cifras las que tienen preocupado al
meromero de Casa Jalisco. Porque si el próximo Gobierno cancela el contrato, la empresa Worldwide Environmental Products WEP podría
demandar y ganar hasta cinco mil millones de pesos de penalización que estipula el contrato. ¿Y entonces cómo piensa el candidato de MC
que se va costear la verificación, si ya no se va a cobrar Sencillo: imponiéndolo como requisito para que cada propietario de auto pueda
obtener su refrendo anual. Será gratis, pero al mismo tiempo una obligación. Además, habrá una bolsa específica de la fotoinfracción que
este año tiene una proyección de 784.6 millones de pesos para la empresa WEP. El candidato naranja cree que con esa estrategia
resolverá la verificación y, además, tendrá el dinero del refrendo. Y entonces, ¿cuál es la molestia Más allá de la inconformidad, el arranque
público del góber hacia la propuesta de Pablo Lemus viene a ayudar más al candidato que a incordiarlo. Deshacerse de una marca
ampliamente desgastada como la del gobernador es una noticia muy bien recibida en el cuarto de guerra de los seguidores de Lemus. Hoy,
el gobernador simplemente ha optado por no dirigirle la palabra a su candidato. En el ocaso de su sexenio, el alfarismo aterriza peleado con
la mayoría de quienes construyeron el proyecto político que algún poeta de la noticia bautizó como la ola naranja. No importa cuántos
abrazos haya frente a cámaras o cuántos metros recorran juntos en una pista de hielo, la realidad es que la camaradería que surgió desde
que Pablo Lemus ayudó a MC a gobernar Zapopan por primera vez, poco a poco se ha desvanecido. Todos sabemos que los estilos de
ambos son diametralmente opuestos. Lo mismo ocurrió con su predecesor inmediato, Ismael del Toro, y con el anterior a éste, Alberto
Uribe. Las formas y el fondo entre ellos simplemente no congeniaron y la historia los llevó por caminos distintos. Carlos Lomelí y el propio
Andrés Manuel López Obrador son otros ejemplos de lo anterior. Los consultores de Euzen, Dante Delgado y su propio candidato
presidencial, Jorge Álvarez Máynez, también están en la lista negra. Los modos no empataron y el gobernador se quedó con las migas de
PAN ajá: en altas del proyecto que él mismo ayudó a conformar. Estilos distintos, dicen los recién peleados. Ningún ciudadano que conozca
sus formas de hacer política lo pone en duda. El gobernador en turno es franco e iracundo; mucho más ciudadano que político. Lemus se
sabe en el espectro y disfruta que se hable de él, aunque haya mofa de por medio por ahora. Y por si esto no fuera poco, nunca hubo
secretos sobre la predilección de Alfaro hacia Clemente Castañeda: una de las últimas cariátides del alfarismo original. El candidato de
unidad se impuso a regañadientes porque eso se decidió desde la dirigencia nacional. Alfaro simplemente fue ignorado. Esa es la carta que
no se perdona. A partir de ahí el deslinde no ha ido sino en ascenso y el que un gobernador en turno muestre antipatía pública por quien él
mismo ayudó a crecer sí es tan histórico como los días a los que nos tienen acostumbrados en Jalisco.
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 Estamos buscando
Estamos buscando crear más espacios, para que más mujeres dentro de los organismos y de las empresas puedan levantar la mano y se
sientan con esos espacios para ellas Paulina Patlán, presidenta del Consejo Coordinador de Jóvenes Empresarios de Jalisco. Las mujeres
ganan 30 menos, en empleos similares que los hombres. Buscamos bajar la brecha salarial Ileana Rivera Gastelum, vicepresidenta de la
Sección de Mujeres Empresarias en la Canaco.
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 Coparmex pide pausa a reformas
Coparmex pide pausa a reformas Página 26
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 UNO HASTA EL FONDO
además de la de Calderón. Anuncia una desmilitarización pero para que los militares regresen a sus viejas labores de la represión,
olvidando las de construcción. Y en una arrebato que seguramente le ha de haber transmitido su Doctor Pediatra, mi Xóchitl trotskista habla
de resucitar el fallido aigriopuerto sub acuático de Texcoco y pasa a envalentonarse queriéndole quitar la P a Pemex, seguro para pasársela
a la CoParmex. Entiendan, la única manera de que la dama del mal huipil pueda subir dos puntos, sería prometiendo que sus megacárceles
resguardarían a los del Cártel Inmobiliario del PAN. Por vía de mientras, con una pequeña ayuda de Aznar, el Milei del Partido Popular, el
ex presichente Jelipillo mandó a una vocera prácticamente voxista a catequizarnos para no votar por la dictadura macuspánica. Una tal
Cayetana Álvarez, triste mala copia de Kinky Téllez, que nos la quiere dejar cayetano con un discurso como del ChikiliQuadri. Así la
servidumbre voluntaria. _ Encubren a Andrés Roemer y aplauden con sus likes a Memito Sheridan GIL GAMÉS UNO HASTA EL FONDO
En el estadio Morelos, bajo un sol que rajaba piedras, el mitin de Sheinbaum fracasó, la gente abandonaba el inmueble como alma que
lleva el diablo. En averiguaciones previas de Morena se investiga quién no cumplió y no acarreó sus promesas
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 POLÍTICA CERO
El falso feminismo volvió a salir como siempre una vez al año a mostrarse más falsos que el Chicharito fingiendo un penal, penal, penal,
casi tanto como Alititito Moreno prometiendo apoyar a periodistas cuando sabemos que se regocija matando periodistas no a balazos sino
de hambre. Así, vimos marchar a varios bonches de impostores e impostoras que, luego de años de defender el machismo o un
fakeminismo misógino y clasísta, cuando de manera repetida se han manifestado en contra del derecho a decidir, encubren a personajes
como Andrés Roemer y, ya en el colmo, le aplaudieron con sus likes a Memito Sheridan, ese gran intelectual que se dedica a mover el bulo,
a mover el bulo. Ese Cheridam que apuntó que el primer pensador que pensó el feminismo, fue Octavio Paz; al rato asegurará que el poeta
fue el primer pensador que experimentó la menopausia. Un fakeminismo prianchuchista que reafirma su espíritu democrático rindiéndolo
culto a Georgie Bot Castañeda, sugiriendo más y más cochinototototas guerras electorales. Un deseo que se le ha cumplido, pues una
investigación de Julian Macías, expertazo en la botósfera, descubre que los troll centers que nutren las etiquetas de Lady X
AMLONarcopresidente son en realidad cuentas porno. Digo, está bien que quieran apoyar a la señora Gálvez a la que ya mero la alcanza el
candidato de MC, que primero promete verdaderos avances sociales y luego amenaza con la desaparición de refinerías, incluso una que no
existe en Tampico, además de la de Calderón. Anuncia una desmilitarización pero para que los militares regresen a sus viejas labores de la
represión, olvidando las de construcción. Y en una arrebato que seguramente le ha de haber transmitido su Doctor Pediatra, mi Xóchitl
trotskista habla de resucitar el fallido aigriopuerto sub acuático de Texcoco y pasa a envalentonarse queriéndole quitar la P a Pemex,
seguro para pasársela a la CoParmex. Entiendan, la única manera de que la dama del mal huipil pueda subir dos puntos, sería prometiendo
que sus megacárceles resguardarían a los del Cártel Inmobiliario del PAN. Por vía de mientras, con una pequeña ayuda de Aznar, el Milei
del Partido Popular, el ex presichente Jelipillo mandó a una vocera prácticamente voxista a catequizarnos para no votar por la dictadura
macuspánica. Una tal Cayetana Álvarez, triste mala copia de Kinky Téllez, que nos la quiere dejar cayetano con un discurso como del
ChikiliQuadri. Así la servidumbre voluntaria. _ Encubren a Andrés Roemer y aplauden con sus likes a Memito Sheridan
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 Tres  lustros de Macrobús
Fue el 10 de marzo de 2009 cuando el entonces presidente Felipe Calderón y el gobernador Emilio González Márquez, presidieron el acto
inaugural del Macrobús, el primer sistema de transporte masivo de autobuses articulados en el Area Metropolitana de Guadalajara que
ahora cumple 15 años. El director de Transporte Público de la Secretaría de Transporte, Amilcar López Zepeda, explicó que el corredor
calzada IndependenciaGobernador Curiel, dejó atrás el desorden, con la llegada del sistema de transporte masivo. El corredor troncal del
Macrobús tiene una distancia de 16.9 kilómetros, con 27 estaciones y los autobuses circulan por un carril confinado, con 12 rutas
alimentadoras que aplican 50 de descuento en el transbordo. Durante esta Administración estatal, el gobierno de Jalisco le cambió el
nombre de Macrobús a Mi Macro Calzada y el color azul de las unidades ahora es blanco. Quienes usaban el transporte público en 2009
recodarán que ahí transitaban rutas como la 60, 62, 54 y 621, todas ya desaparecidas, para dar paso a los camiones articulados del
Macrobús. En total, desaparecieron o cambiaron sus derroteros 22 rutas, a excepción de la ruta 62 que siguió dando servicio gracias a
juicios de amparo y juicios de nulidad, durante más de 10 años. Amilcar López Zepeda, director de Transporte Público de la Setran, resaltó
que una novedad de este tipo de sistemas en el mundo es que se diseñó con un carril de rebase, para dar servicio exprés.  Entre las cosas
llamativas que tenía el Macrobús, era el primer corredor con este tipo de estaciones de este calado, de estas dimensiones, con carril de
rebase y que prácticamente entrelazaba la parte norte y sur de la ciudad de Guadalajara, que en a quel tiempo tenía una menor población y
una menor congestión vial, pero que al paso del tiempo ha resistido, re   f fino. El Macrobús comenzó a cobrar la tarifa de 5 pesos y en los
primeros días otorgó el servicio en forma gratuita, lo que saturó las unidades. La concesión se otorgó a la empresa Alianza de Camioneros
de Jalisco por diez años y la inversión de la obra civil de las 27 estaciones la hizo el gobierno de Jalisco. La Alianza obtuvo un segundo
periodo de concesión por otros 10 años, de la que aún le restan cinco años. La ruta de 16.6 kilómetros incorporó como una innovación el
servicio exprés, el cual solo hace paradas en las 11 estaciones de mayor aforo de usuarios, lo que le da mayor rapidez que el servicio
parador, que se detiene en todas las estaciones. M e tró p o li
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 Festeja 15 años el Macrobus
Fue el 10 de marzo de 2009 cuando el entonces presidente Felipe Calderón y el gobernador Emilio González Márquez, presidieron el acto
inaugural del Macrobús, el primer sistema de transporte masivo de autobuses articualdos en el Area Metropolitana de Guadalajara que
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ahora cumple 15 años. El director de Transporte Público de la Secretaría de Transporte, Amilcar López Zepeda, explicó que el corredor
calzada IndependenciaGobernador Curiel, dejó atrás el desorden, con la llegada del sistema de transporte masivo. El corredor troncal del
Macrobús tiene una distancia de 16.9 kilómetros, con 27 estaciones y los autobuses circulan por un carril confinado, con 12 rutas
alimentadoras que aplican 50 de descuento en el transbordo. Durante esta Administración estatal, el gobierno de Jalisco le cambió el
nombre de Macrobús a Mi Macro Calzada y el color azul de las unidades ahora es blanco. Quienes usaban el transporte público en 2009
recodarán que ahí transitaban rutas como la 60, 62, 54 y 621, todas ya desaparecidas, para dar paso a los camiones articulados del
Macrobús. En total, desaparecieron o cambiaron sus derroteros 22 rutas, a excepción de la ruta 62 que siguió dando servicio gracias a
juicios de amparo y juicios de nulidad, durante más de 10 años. Amilcar López Zepeda, director de Transporte Público de la Setran, resaltó
que una novedad de este tipo de sistemas en el mundo es que se diseñó con un carrile de rebase, para dar servicio exprés.  Entre las cosas
llamativas que tenía el Macrobús, era el primer corredor con este tipo de estaciones de este calado, de estas dimensiones, con carril de
rebase y que prácticamente entrelazaba la parte norte y sur de la ciudad de Guadalajara, que en a quel tiempo tenía una menor población y
una menor congestión vial, pero que aí paso del tiempo ha resistido. Hay que recordar que cuando arrancó le tocó una primera pandemia, la
de la influenza, refirió. El Macrobús comenzó a cobrar la tarifa de 5 pesos y en los primeros días otorgó el servicio en forma gratuita, lo que
saturó las unidades. La concesión se otorgó a la empresa Alianza de Camioneros de Jalisco por diez años y la inversión de la obra civil de
las 27 estaciones la hizo el gobierno de Jalisco. La Alianza obtuvo un segundo periodo de concesión por otros 10 años, de la que aún le
restan cinco años. La ruta de 16.6 kilómetros incorporó como una innovación el servicio exprés, el cual solo hace paradas en las 11
estaciones de mayor aforo de usuarios, lo que le da mayor rapidez que el servicio parador, que se detiene en todas las estaciones. Mi
Macro Calzada comenzó con 40 unidades articuladas en la ruta troncal y hoy se amplió a 53 camiones. Da servicio a un promedio de 140
mil pasajeros por día, explicó el director de Transporte Público. Hoy a 15 años, no visualizamos la historia de la ciudad sin tener a Mi Macro
Calzada en la palestra de uno de los sistemas más importantes de la ciudad, que hoy por hoy moviliza a cerca de 140 mil viajes al día,
donde su flota se ha cambiado en forma drástica, donde al inicio teníamos únicamente 40 unidades articuladas, hoy tenemos más de 45
unidades articuladas, ahorita que estamos en el proceso de renovación, donde ya está pasando por un primer proceso de renovación de
100 de su flota, donde ya incorporamos mas unidades, tenemos 15 unidades duales ya ahora en operación, dijo el funcionario estatal.
Desde hace unos días, los autobuses articulados ya fueron rotulados con la leyenda alusiva a los 15 años del Macrobús Mi Macro Calzada.
Tras su apertura en el año 2009, en 2012 el sistema de transporte detuvo sus planes de crecimiento para ampliar las líneas 2 y 3, cuando
llegaron los alcaldes priistas Aristóteles Sandoval, en Guadalajara, Héctor Vielma, en Zapopan y Miguel Castro, en Tla quepa que. La ruta 2
debía cubrir la diagonal Zapopan Tla quepa que, derrotero que hoy presta la Línea 3 del Tren Ligero, la cual se construyó en el sexenio
20122018, impulsado por el ex presidente Enrique Peña Nieto y por el ex gobernador Aristóteles Sandoval*
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 Javier Arroyo Navarro asume presidencia de la Cámara de Comercio de Guadalajara
Por unanimidad, Javier Arroyo Navarro fue elegido como nuevo presidente del Consejo Directivo de la Cámara de Comercio de Guadalajara
Canaco para el periodo 20242027. En la asamblea realizada ayer, Raúl Uranga Lamadrid, el titular saliente, rindió su último informe de
actividades. Uranga destacó los avances en la internacionalización de la Cámara de Comercio, la mejora y digitalización de los servicios
para los socios, así como la implementación de la Aceleradora de Comercio Internacional, entre otros proyectos. Además de agradecer a
consejeros, socios y colaboradores que lo acompañaron, así como a su familia, Uranga felicitó a Arroyo por su nueva encomienda y lo instó
a tomar el camino que considere correcto para la Canaco: Saber tomar decisiones   importantes en momentos oportunos es parte del éxito
en la historia de 136 años de nuestra institución. Por su parte, Arroyo acentuó los logros alcanzados por Uranga durante su gestión. Debes
sentirte muy orgulloso por los resultados obtenidos. Debes sentirte muy tranquilo, que este nuevo Consejo va a continuar con su
consolidación, dijo. Javier Arroyo, director general de Farmacias Guadalajara, fungía como vicepresidente   y es parte del Consejo Directivo
de la Canaco desde hace 15 años. Tiene una Licenciatura en Administración y Finanzas por el Tecnológico de Monterrey. También cursó
una especialidad en Economía Financiera por la Universidad de British Columbia y pasó por la Escuela de Negocios Darla Moore School of
Business, de la Universidad de Carolina del Sur. Es consejero de Corporativo Fragua, Fibra Plus, Grupo Ciosa y de los consejos consultivos
de Bancomer, Banamex e Instituto de Emprendimiento Eugenio Garza Lagundefinedera.

Seccion: Portada    Autor: El Informador
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-03-12/1_A.pdf

 El milenio Guadalajara: 2024-03-12

 INVERSIONES
VICEPRESIDENTE Manuel Bribiesca, jefe en Concanaco Héctor Tejada, presidente de Concanaco Servytur, nombró como vicepresidente  
nacional del organismo a Manuel Bribiesca, hijo de Marta Sahagún y el ex presidente Vicente Fox. Bribiesca, líder estatal de la Cámara
Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, fue presentado en un evento en León, Guanajuato. VAPOYO A
COMUNIDADES Invertirá Reckitt en México 120 millones La farmacéutica Reckitt, que en México dirige Kris Licht, y la embajada británica, a
través de Dan Carden, parlamentario y enviado comercial en el país, firmaron un acuerdo para invertir de más de 120 millones de pesos en
proyectos de responsabilidad social y apoyo a las comunidades vulnerables locales en los próximos cuatro años. LÁZARO CÁRDENAS
Mitsubishi arriba a puerto de Michoacán La armadora japonesa Mitsubishi Motors, que preside AhKin Vázquez, inauguró su oficina en el
puerto de Lázaro Cárdenas, para agilizar la llegada y entrega de vehículos a distribuidores y clientes. La firma trasladó sus operaciones
logísticas desde Mazatlán al muelle de Michoacán en 2020. PRIMERA EXTRANJERA Fintech Axen Capital abre oficina en Dubai La fintech
mexicana Axen Capital, que dirige Dante Eludier, inauguró su primera oficina internacional en Dubái. La apertura se realizó con la presencia
de Óscar Ricardo Gallegos Sánchez, encargado de Asuntos Económicos y Cooperación Internacional de la embajada de México en Dubái.
PRESEA BUGS BUNNY Premian innovación de Ping Solutions El fabricante de souvenirs y colecciónables en México Ping Solutions, que
dirige Moris Guterman, fue premiado la semana pasada con la presea Bugs Bunny Awards, que otorgó Warner Bros. por su innovación y
mejor promoción. La firma elabora palomeras y juguetes para la mercadotecnia de Cinépolis y Toks.
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Resumen Ejecutivo

 El Informador: 2024-03-13

 Empresarios exigen aparición del periodista
La comunidad empresarial de Jalisco lamentó la desaparición del periodista Jaime Barrera ocurrida desde la tarde de este lunes y pidieron a
las autoridades estatales y federales mejorar la coordinación en materia de seguridad. Antonio Lancaster Jones González, coordinador del
Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco CCIJ, lamentó la situación. Hay que poner en manos de la Fififiscalía la investigación, dejar que
los expertos lo encuentren, dijo el dirigente de los industriales. El director de Farmacias Guadalajara y presidente de la Cámara de Comercio
de Guadalajara, Javier Arroyo Navarro, lamentó los hechos. La verdad es que es lamentable, desconozco los detalles de lo que sucedió y
esperemos que lo puedan encontrar pronto, dijo. El dirigente de los comerciantes lamentó el clima de violencia que se vive en Jalisco y en
todo el país. Siempre es un tema complicado y en momentos de elecciones se complica aún más, confiamos en que las autoridades tomen
cartas en el asunto y puedan ayudar a mejorar el clima, añadió. El coordinador del gabinete económico del Gobierno del Estado, Xavier
Orendáin, también manifestó su preocupación y mandó un mensaje de solidaridad y aprecio a la familia de Jalisco y a la comunidad de
periodistas. Desde el lunes en la noche cuando se confirmó la lamentable desaparición de nuestro amigo Jaime, el gobernador
personalmente ha estado encabezando los esfuerzos de las diferentes corporaciones estatales y federales que están participando, explicó.
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 Inauguran Expo ANTAD con récord
Con la participación récord de mil 200 expositores de más de 67 países y más de 50 mil productos disponibles, ayer se inauguró la Expo
ANTAD 2024 en Expo Guadalajara. Presente en las actividades iniciales, Javier Arroyo Navarro, quien es director general de Farmacias
Guadalajara y nuevo presidente de la Cámara de Comercio de Guadalajara Canaco, destacó la relevancia del evento, pues de acuerdo con
datos de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales ANTAD, 36 millones de personas visitan uno de sus
comercios asociados al menos una vez cada quincena. Estos espacios están presentes en nueve de cada 10 municipios del país. Por su
parte, el presidente ejecutivo de la ANTAD, Diego Cosío Barto, acentuó que buscarán alcanzar resultados históricos en esta edición. Esta
es la Expo ANTAD más importante de los últimos 15 años. La Expo está de moda, Guadalajara está de moda, así que felicidades, creo que
es un gran logro que haya este entusiasmo por participar en Expo ANTAD, subrayó el líder empresarial. El coordinador del Gabinete
Económico del Gobierno de Jalisco, Xavier Orendáin, destacó la coordinación, unidad y progreso que los empresarios del ramo aportan al
país en una industria que está conformada por más de 48 mil tiendas y que cada año consolida una importante derrama económica para la
zona metropolitana. Javier Arroyo Navarro también agregó que, como parte de sus planes en la Cámara de Comercio de Guadalajara,
apostará por la digitalización del sector. Al fffinalizar la inauguración del evento comercial, el empresario apuntó que esta medida servirá
para que la Canaco pase al siguiente nivel. También indicó que durante su encargo continuará con el trabajo para impulsar el desarrollo
económico, social y cultural del Estado de Jalisco.
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 AL CENTAVO
Industriales de Estreno En el sector industrial de Jalisco siguen los cambios de liderazgos. Jaime Pedroza Hernández izq. fue nombrado
presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido Canaive Delegación Jalisco, en sustitución de Roberto Santana Flores.
Pedroza Hernández es fabricante de ropa de niñas en el Municipio de Encarnación de Díaz, en Los Altos de Jalisco. En tanto que en la
Cámara Regional de la Industria del Hule y Látex de Jalisco fue nombrado presidente Sergio Pelayo López der., en sustitución de Sergio
Torres Guillén Ambas son parte de las 24 cámaras y asociaciones empresariales que conforman Industriales Jalisco, organismo que
coordina desde hace dos semanas Antonio LancasterJones González. Exponen Retos Por cierto que los de Industriales Jalisco le
organizaron una comida a Alejandro Malagón Barragán, presidente electo de la Confederación de Cámaras Industriales Concamin. Fue una
reunión en Mind México organizada por Industriales Jalisco en la que los asístentes expusieron las perspectivas desde sus sectores en los
temas de seguridad, energía, agua y equidad, y cómo han enfrentado los retos para consolidar las empresas de su industria. Entre los
asístentes estuvo Rubén Masayi González Uyeda, presidente de Mind México y vicepresidente   de Concamia Nueva Etapa Con la llegada
de Javier Arroyo Navarro foto a la presidencia de la Cámara de Comercio de Guadalajara, el organismo podría volver a tener director
general, puesto que está vacante desde diciembre, cuando salió Jorge González. Dicen que el director podría ser Carlos Ibarra Rubio, quien
ocupó ese puesto de 2010 a 2022. Pero no lo diga, porque es secreto. Con Brillo Internacional Por cierto que seis empresas joyeras
jaliscienses, entre ellas Oro Boleado, retomaron su presencia en el Hong Kong International Jewellery Show FIKTDC, que se realizó a
inicios de mes. Se trata uno de los dos escaparates internacionales para los joyeros jaliscienses. El otro es JCK Las Vegas, que se hará en
junio en esa ciudad estadounidense. Cosmos de Joyería La Cámara de Joyería Jalisco, que preside Álvaro Azpeitia Covarrubias, inauguró
la exhibición Cosmos de Joyería, que consiste en una selección de piezas de diseñadoras como Alejandra Aceves, Ananda Chatillón,
Artemisa Ramírez, Flora María Sánchez, Gabriela Sánchez, Geraldina Herrera, entre otras, y bajo una perspectiva artística resume la
belleza del universo en metales, gemas y cristales. La exposición de la Cámara, que recién cumplió 56 años de operaciones, estará abierta
al público hasta el 9 de abril en el Museo de las Artes Musa de la UdeG.
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 IP: diferir reforma a aguinaldo ahorrará 176 mil mdp a firmas
Si se logra posponer la reforma sobre aguinaldos por un año, se ahorrará a las empresas 176 mil millones de pesos que les hubiera
causado de gasto este cambio en la ley, de acuerdo con información de la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex.
José Medina Mora, presidente de la agrupación, comentó a MILENIO que este tipo de discusiones deben incluir al sector privado para
sensibilizar a los senadores sobre el daño económico que puede ocasionarse. El tema del aguinaldo tendrá un impacto muy fuerte, ya que,
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Resumen Ejecutivo

de acuerdo a los datos que manejamos en Coparmex, puede afectar alrededor de 4 por ciento de la nómina anualizada, explicó. Enfatizó
que esto será un costo muy importante para las micro, pequeñas y medianas empresas, ya que algunas pasarán a la informalidad al no
lograr solventar los gastos laborales. Ayer en la mañana, el presidente López Obrador pidió que las reformas sobre aguinaldos, licencia de
paternidad y reducción de la jornada laboral se discutan hasta que pase el periodo electoral que está en curso. En conferencia mañanera
desde Palacio Nacional dijo que es mejor esperar porque actualmente hay mucha demagogia por parte de los candidatos. Soy partidario de
que se espere a que el pueblo elija y que ahora hay mucha demagogia ... Quienes estaban en contra de las pensiones, ahora resulta que
las quieren, pero no solo eso, sino que quieren que se entreguen desde los 60 años, pura demagogia, es como antes, dijo. Ante ello,
Medina Mora pidió que después de que pasen los comicios, y busquen retomar el tema, ahora si se haga un análisis más profundo.
Solicitamos que después del proceso electoral, se realice un análisis a profundidad, para lograr amplios consensos, con el fin de ver cómo
podemos incrementar gradualmente el aguinaldo para que no afecte a la micro y pequeña empresa, detalló. _
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  Entra el fentanilo como si la Marina no existiera: Xóchitl
Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, aseguró que la Marina no ha funcionado en el cuidado de los
cruces fronterizos, pues siguen entrando armas y fentanilo como si no existiera. Al participar en el foro Frontera Siglo 21: Seguridad y
Desarrollo, organizado por la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación Canacintra y la Asociación de Industriales de la Mesa
de Otay, se comprometió a modernizar e invertir en las aduanas para mejorar el servicio y agilizar el traslado de mexicanos y
estadunidenses. Me comprometo no solo con Tijuana, con todas las ciudades fronterizas que le generan una enorme riqueza al país, a
modernizar e invertir en los cruces fronterizos para que las personas no tengan que esperar tres horas. Con todo respeto a la Marina, no ha
funcionado, ni ha termina do con la corrupción; lo único que han hecho es volver un problema lo que antes no lo era. Siguen entrando las
armas, sigue entrando el fentanilo como si la Marina no existiera, criticó. En el tema migratorio, Gálvez se comprometió a profesionalizar los
consulados, en particular a sus encargados, a fin de que esos puestos dejen de significar un pago de favores políticos. En aras de esta
modernización propuso crear una agencia norteamericana de aduanas con personal civil de México y Estados Unidos, con el fin de frenar el
tráfico de armas y droga entre ambos países. Planteó también que es necesario reinvertir los recursos que se generan en estas oficinas
para brindar un mejor servicio a los mexicanos en el exterior. De entrada, los consulados van a tener cónsules capaces y comprometidos y
no la bola de políticos e improvisados que este gobierno ha puesto. Vamos a regresar a la profesionalización del Servicio Exterior, porque
ya basta de tener a gente a la que le dan el cargo de cónsul, como la ex gobernadora de Sonora Claudia Pavlovich, para pagarle un favor
político por su corrupción a favor de Morena. Eso se acabó, los cónsules son gente de servicio y de carrera. En tanto, en sus redes sociales,
prometió que de llegar a la Presidencia México tendrá fronteras seguras y eficientes, pondrá un alto a los criminales y mejorará la
infraestructura para facilitar la llegada de trasnacionales. En la frontera con EU, dijo que no le da miedo ni el aspirante republicano Donald
Trump ni el demócrata Joe Biden. No me da miedo Trump ni Biden, se los digo sinceramente: al que me pongan. Va a haber una relación
franca, directa y clara con el presidente tengo el mejor negociador del Tratado de Libre Comercio, dijo en referencia a Ildefonso Guajardo.
Agregó que no van a aceptar una agenda que violente los derechos humanos. La representante de PAN, PRI y PRD refirió que la migración
hacia EU es un tema que generalmente se ha visto como un problema; sin embargo, para ella es una oportunidad, con la cual México debe
tener una negociación más clara con el gobierno estadunidense, cosa que no hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Gálvez
criticó al mandatario por haber aceptado ser de facto un tercer país seguro para los migrantes sin haber obtenido nada a cambio. Fue un
error garrafal del gobierno federal, porque de entra Ofrece fronteras seguras y eficientes, y profesionalizar el Servicio Exterior da debimos
haber peleado que pusieran en regla los documentos de millones de mexicanos que están en EU, y no dijeron nada. No peleamos ni hemos
peleado por los mexicanos que residen allá; simplemente con haber tenido abogados, un millón de connacionales ya se hubieran
regularizado y tenido derecho a la residencia, manifestó. La abanderada opositora reconoció, además, que México tiene un problema grave
en el tema de mano de obra, por lo que refirió que los migrantes pueden ser un excelente agente de cambio para cubrir esa necesidad,
instrumentando un programa de regularización y capacitación laboral. En dicho foro participó Imelda Beltrán, defensora de derechos de los
migrantes en EU, quien en su intervención destacó la urgencia de que el gobierno federal volteé a ver a la población migrante que vive en
esa nación, por lo que aportan económicamente como comunidad. _
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 Quirino Velázquez va por un Tlajomulco más competitivo
En el marco del quinto encuentro de Diálogos Tlajomulco es Primero: Tlajo a Futuro, se analizaron diversos puntos de vista sobre la
Innovación, Ciencia y Tecnología, donde Gerardo Quirino Velázquez Chávez, candidato por Movimiento Ciudadano para la alcaldía de
dicho municipio, mencionó que la demarcación tiene condiciones inmejorables para avanzar en el desarrollo. En este quinto ejercicio se
consideraron estrategias que permiten vislumbrar a Tlajo a futuro desde la aplicación de la innovación en beneficio de la comunidad,
abordando las perspectivas del Gobierno, hasta la de los formadores académicos, emprendedores y empresarios. Se habló del reto de
impulsar la educación para encaminar a los jóvenes para que estudien ingenierías o carreras afines a la tecnología y la innovación, y con
ello evitar la fuga de talentos y eliminar la necesidad de importar diseñadores y desarrolladores de estas tecnologías. Hoy Tlajomulco es
otro. Hace 14 años no tenía prácticamente oferta educativa, era muy complicado poder acceder a nivel medio, no se diga a nivel superior.
Hoy Tlajomulco cuenta con un Centro Universitario de la Universidad de Guadalajara que ya alberga cuatro mil alumnos, dijo Quirino
Velázquez. Sin duda, las universidades son el primer semillero de conocimiento y de talento y tenemos que aprovecharlas al máximo. Las
condiciones están dadas para poder trazar esta ruta que debe vivir nuestro municipio en las siguientes etapas, estoy convencido de que en
Tlajomulco está el futuro y eso sólo va a suceder involucrándonos todos, agregó. En este foro participaron: Francisco García, coordinador
de la mesa, director y fundador de BEEKON, empresa dedicada a la innovación y digita lización tecnológica de entornos físicos; Christian M.
Sánchez Jáuregui, secretario técnico; Héctor Guillermo Hernández Aguayo, coordinador general de Gobierno Inteligente de Tlajomulco;
Antonio Salazar, director general de Ciudad Creativa Digital; Darío Manzanares, ex jefe de Innovación de CANACO y empresario; Nahum
Hernández, politólogo especialista en Innovación Gubernamental y Políticas Públicas; Víctor Ravelero, rector de la Universidad Politécnica
del Estado de Jalisco, campus Tlajomulco y especialista en biotecnología y Miguel Marín, presidente de Metaverse México.
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 Garantiza a la IP Estado de derecho
AGUASCALIENTES.  Xóchitl Gálvez se ve confiada, está ante los representantes de 4.8 millones de negocios en el País y se identifica
como uno de ellos. Les dice que inició sin nada y en dos años fue nombrada empresaria del año, por eso sabe de lo que habla. Fue invitada
por la Canaco Servytur a dar una conferencia en el Congreso Internacional de Nearshoring y va directo al grano: para hacer realidad la
relocalización de las empresas se necesita Estado de derecho, energía, seguridad, educación y agua En el auditorio de Ficotrece están las
32 delegaciones de la Canaco Servytur que minutos antes atestiguaron el cambio de su diligencia nacional con la salida de Héctor Tejeda y
la llegada de Octavio de la Torre. Gálvez entró al salón luego de que la Gobernadora panista Maru Campos concluyera su discurso, en el
que presumió que Aguascalientes es la primera entidad en recibir inversión de nearshoring y la tercera en mejores niveles de seguridad. La
abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México aprovecha el auditorio para explicar algunas de sus declaraciones de los últimos
días que han sido criticadas por Claudia Sheinbaum, primero, que no privatizará Pemex y, segundo, que no ha tomado la decisión de
retomar el proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. En el caso de Pemex, enfatiza, lo que busca es que sea
rentable y no siga perdiendo miles de millones de pesos cada año, mientras que en el caso del aeropuerto cancelado se tomará la decisión
técnica que sea viable. Gálvez asegura que Claudia Sheinbaum seguirá pactando con los criminales si llega a la Presidencia. Para mejorar
la seguridad en el País, dice, se necesita profesionalizar a las Policías locales, por eso, en su Gobierno se garantizará que ningún agente
gane menos de 20 mil pesos mensuales. Los recursos para financiar este programa, asegura, se obtendrán de hacer una Xóchitl Gálvez
candidata opositora u No vamos a poder traer más inversiones para el nearshoring, todo lo que digamos aquí se va a quedar en papel si no
tenemos capacidad eléctrica, si no construimos líneas de transmisión, por eso me he comprometido a ampliar un 50 por ciento las líneas de
transmisión en el siguiente sexenio, señala. buena gestión de Pemex. CRITICA CORRUPCIÓN Las empresarias que la animan le dan la
razón cuando Gálvez cuenta que el propietario de un negocio en Tijuana se quejó con ella de que los políticos de Morena están insaciables
con la solicitud de moches para dejai funcionar los establecimientos. La candidata refiere que a ese empresario le pidieron 750 mil pesos
por un extintor que supuestamente no tenía. La corrupción, dice, y aprovecha para responderle al Secretario de la Marina, Rafael Ojeda
también está en las aduanas, en donde ahora además son lentos polla falta de experiencia. Por las aduanas, ahora bajo el control de la
Marina, sostiene, siguen pasando los precursores químicos. Hoy ayer me contestó el Almirante Ojeda de que si tengo pruebas del fentanilo,
hay un montón de aduaneros que saben lo que está pasando, más corrupción y el fentanilo sigue pasando. Me está pidiendo a mí las
pruebas cuando él es la autoridad, señala. Antes de irse Gálvez le dice a los empresarios que ella sí los entiende, que los apoyará. Hay que
ser muy gundefinedey para no entender que el Gobierno es su socio en 35 por ciento, señala

Seccion: Nacional    Autor: ROLANDO HERRERA
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-03-15/A_5.pdf

 El milenio Guadalajara: 2024-03-15

 La Marina exige pruebas y Xóchitl lanza nuevo ata que
El titular de la Secretaría de Marina Semar, Rafael Ojeda, exigió pruebas a quienes aseguran que la institución no se entera del tráfico de
fentanilo y armas por las aduanas del país. Tras estas declaraciones, la abanderada de la oposición, Xóchitl Gálvez, quien ayer dijo que
entra droga como si la Marina no existiera, señaló que el secretario, al igual que el presidente Andrés Manuel López Obrador, está
interviniendo en el proceso electoral con una postura de presidentito. En la conferencia mañanera que encabezó López Obrador en
Mexicali, Baja California, Ojeda fue cuestionado al respecto. Sin mencionar a la candidata de Fuerza y Corazón por México, el funcionario
reprochó que esas voces no valoran nuestro trabajo, y la situación es que si tienen pruebas, pues que las presenten. Les vamos a pasar un
video para que vean todo lo que se ha decomisado, no solo fentanilo, sino cualquier tipo de droga, que es el trabajo que se hace
diariamente, para que ustedes vean lo que hacen las fuerzas armadas, el Ejército, la Marina, la Guardia Nacional e incluso algunas policías
municipales y estatales; todos estamos empeñados en este tipo de cosas. ¿Califica los comentarios de politiquería No puedo decir eso,
pero si tienen pruebas, que las presenten no es nada más acusar por acusar respondió Ojeda. Por separado, Gálvez acusó al secretario de
Marina de intervenir en el proceso electoral y le sugirió hablar con los empresarios que viven a diario la corrupción en las aduanas. ¿Es una
intervención del secretario en el proceso electoral Sí, está igual que el Presidente, parece el presidentito de O. BRITO, I. NAVARRO Y R.
MONTES MEXICALI, CDMX Y AGUASCALIENTES La abanderada de PRI, PAN y PRD en el Congreso de la Cámara Mexicana de la
Industria de la Construcción. JUAN C. BAUTISTA claró al concluir su participación en el 30 Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria
de la Construcción CMIC. La abanderada de PAN, PRI y PRD sostuvo que estas intervenciones desde el gobierno federal obedecen a que
el Ejecutivo sabe que va a perder, porque no hay candidata enfrente. Gálvez retomó el tema más tarde en el Congreso Internacional de
Nearshoring, convocado por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo Concanaco Servytur, en
Aguascalientes. Aquí hay un montón de aduaneros que saben lo que está pasando: más corrupción y el fentanilo sigue entrando. Me está
pidiendo a mí las pruebas cuando él es la autoridad, cuando sabe perfectamente que con la llegada de la Marina no cambió la corrupción, al
contrario, se complicó, porque ahora quienes vigilan los cruces ni le entienden y son corruptos, dijo. En el congreso explicó que una de sus
brújulas es saber en dónde está México: hay que dejar de hacerle al gundefinedey y andar coqueteando con otros con quien tenemos que
fortalecer relaciones es con Norteamérica. _ Y ADEMA Día extra de sueldo a albañiles que voten La Cámara Mexicana de la Industria de la
Construcción CMIC reveló que para promover la participación de la ciudadanía en la elección del 2 de junio pagará un día adicional de
sueldo a los trabajadores del sector que voten. El presidente del organismo, Francisco Solares, pidió, además, que en la nueva
administración federal continúe las megaobras.
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 El tráfico de pasajeros vía aérea en Puerto Vallarta sigue registrando incremento
Durante el mes de febrero el Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta registró un incremento del 7.7 por ciento en número de pasajeros
en comparación con el mismo período en 2023, así lo reportó las cifras oficiales del Grupo Aeroportuario del Pacífico. Además, durante el
primer bimestre del año se arrojó un resultado positivo con un millón 362 mil 100 pasajeros, mientras que, en 2023, fueron un millón 301 mil
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Resumen Ejecutivo

700, mostrado así un crecimiento del 4.6 por ciento. Este aumento es debido a la llegada vuelos internacionales, donde se captaron 493 mil
700 usuarios, un 14.5 por ciento más que en febrero de 2023, donde se registraron 431 mil 100 pasajeros. Por su parte el el director del
Fidecomiso de Turismo de la ciudad, Luis Villaseñor, comentó que, Puerto Vallarta arranca el primer bimestre con el pie derecho en la
recepción de visitantes vía aérea. Esto ha permitido refrendar también el liderazgo en ocupación hotelera, donde el destino ha encabezado
la mejor ocupación nacional por 8 semanas, así como en el primer puente del año; estos resultados seguramente abonarán para otro récord
de cierre como lo alcanzado en 2023. Se estima que para el segundo puente del año continué el incremento con la llegada de extranjeros y
vacacionistas nacionales.
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 Hacen llamado urgente por un salario digno
No basta el crecimiento económico y la creación de múltiples empleos para que nadie se quede atrás, sino que hay que entender la calidad
de tales posiciones y que su remuneración sea suficiente, advierte el empresario César de Anda. En el libro ¡Súbanle Salario Digno,
Propuestas para la prosperidad equitativa de México, del cual es promotor, César de Anda asegura que se debe aspirar a generar
conocimiento y tecnología propios que permitan elevar los salarios y no limitarnos a desempeñar labores de ensamblaje que sólo generan
bajos salarios y que perpetúan carencias y miserias. En el libro, que fue coordinado por David Gómez Álvarez y Rogelio Gómez Hermosillo,
hacen un llamado urgente a los responsables de tomar decisiones   en las empresas y en el gobierno para que se adopten políticas de
remuneración justa y digna a los niveles más bajos. En entrevista con EL INFORMADOR César de Anda habla sobre la urgente necesidad
de que los trabajadores ganen un salario digno que les permita adquirir la canasta básica más esencial para vivir dignamente en una
primera etapa y que luego les alcance hasta para ahorrar. ¿Cuándo empezaron los esfuerzos para realizar este libro Este tema nace hace
más de dos años, cuando veíamos en Coincydes la necesidad de hacer una iniciativa de impacto nacional que cumpliera con el cometido
que nos mueve en Coincydes que es generar crecimiento económico pero con un desarrollo social más equitativo. Entonces analizando y
viendo cómo poder hacerlo platicamos con expertos y definimos que para empezar a sacar de la pobreza a una gran cantidad de millones
de mexicanos era necesario plantear esta iniciativa. ¿Cuántos expertos participaron en el libro  En el libro participaron más de 70 expertos
como sociólogos, politólogos, economistas, laboralistas, funcionarios públicos y expertos en el tema de desarrollo social y de esos alrededor
de 30 aceptaron hacer una colaboración para el libro. ¿Cuántos mexicanos no ganan un salario digno Consideramos que hay 50 millones
de mexicanos que están considerados abajo de la línea de flotación, abajo de la línea de supervivencia. ¿Cuál es el umbral al que se
pretende llegar y de dónde estamos partiendo Con diferentes puntos de vista hemos concluido que mínimo se requieren tres canastas
básicas a la semana para poder llegar a ese umbral, eso equivale a casi tres mil pesos a la semana libres, ese debe ser el salario mínimo
para las personas. No nos gusta hablar de salario mínimo porque se puede confundir por eso hablamos de salario digno que dignifica el
ingreso de la persona. Entonces consideramos que serían 12 mil pesos al mes libres que equivaldrían a casi 16 mil pesos brutos. ¿Qué
porcentaje de los trabajadores actualmente no están ganando este salario digno Desafortunadamente una muy buena cantidad no lo está
ganando, estamos hablando de más de la mitad de los trabajadores. ¿Todas las empresas pueden subir los salarios Reconocemos que
muchas empresas pasan por momentos difíciles, no todo es jauja. ¿Cuál es la propuesta que están planteando La propuesta que hacemos
es que empecemos poco a poco, entendemos la situación de la micro y pequeña empresa, pero hay que empezar. ¿Cuál ha sido la
respuesta de la comunidad empresarial a la iniciativa Hemos recibido muy buena respuesta en general de la comunidad empresarial y no
nada más de Jalisco sino de otras partes del país. Tuvimos presentaciones en la Ciudad de México, en el Norte del país y se van a seguir
haciendo presentaciones de la iniciativa más que del libro, estamos contentos por tener el libro, pero lo importante es la iniciativa. ¿Qué es
lo que falta para que se pueda llegar a un salario mínimo El mercado te lo está pidiendo, hay algunos lugares donde no hay gente para
trabajar, muchas empresas se quejan por falta de mano de obra calificada y el mismo mercado te está subiendo los sueldos, entonces poco
a poco se va a ir dando. Primero tenemos que llegar al nivel de dignificación del salario y luego al nivel donde el salario alcance y sobre
para que la gente ahorre que es cuando el país va a empezar a dar otro paso de desarrollo social. ¿Qué le pedirían a las autoridades tanto
estatales como federales  En este momento la autoridad tiene que cumplir su función para la cual fue electa y otros contratados
simplemente dejar que la empresa privada, bajo ciertas normas, se desarrolle y crezca. En este tema del salario también los gobiernos
tienen responsabilidad porque son grandes empleadores; entonces, no nada más, estamos proponiendo a las empresas que suban sus
salarios sino también a los gobiernos porque tienen que subir el nivel de ingreso de su gente. ¿Cuál es la meta que tienen El salario que en
este momento hay, es un salario insuficiente, es un salario de sobrevivencia, queremos llegar a un salario digno que es lo ya te mencione
12 mil pesos netos y lo que sigue es pasar de los 20 mil pesos donde ya se empieza a considerar un salario calificado, un salario para
determinadas capacidades de las personas. Si México se convierte en un país de valor agregado este país será diferente. ¿Qué otras
iniciativas como ésta se han realizado Hay otras iniciativas como el Modelo de desarrollo inclusivo propuesto por la Coparmex, la Hipoteca
social, la Alianza para la prosperidad, México Digno, Empresas libres de pobreza y otras afines impulsadas por organismos empresariales y
organizaciones de la sociedad civil de diversas regiones del país.
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 Coparmex Jalisco vigilará propuestas de candidatos
Luego del primer debate entre los candidatos al Gobierno del Estado, el Centro Empresarial de Jalisco Coparmex anunció que vigilará las
propuestas que presentó cada uno de ellos, además de que pidió que sean transparentes y tengan viabilidad. En un comunicado el
organismo dijo que los mecanismos de diálogo como el primer debate realizado son de suma importancia, ya que no sólo transparentan la
pluralidad de ideas de los diferentes grupos políticos, sino que permiten a la ciudadanía informarse para la toma de decisiones   ante un
proceso electoral. Desde Coparmex Jalisco hacemos un llamado a las candidatos ocupar la gubernatura del Estado de Jalisco para que los
proyectos y propuestas que conformen su agenda de Gobierno fortalezcan el desarrollo y competitividad de la Entidad, siendo la educación,
salud, seguridad y el Estado de Derecho factores importantes ante los desafíos que La organización empresarial señala que estarán atentos
a todo el proceso electoral Solicitan a los aspirantes a que realicen propuestas ejecutables y no sólo promesas de campaña demandan un
compromiso por parte de quienes aspiran a ocupar un puesto de elección popular en este proceso electoral, dijo. Las propuestas realizadas
en este primer ejercicio que refieren la implementación de nuevos proyectos deben sustentarse a través de un análisis exhaustivo de lo que
ha funcionado y de lo que es perfectible, a fin de generar las condiciones necesarias para garantizar el bienestar y el desarrollo sostenible
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Resumen Ejecutivo

de la Entidad, sin que estén sujetas a los constantes cambios de Gobierno. Coparmex Jalisco hizo un reconocimiento al Instituto Electoral y
de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco. Así mismo hizo un llamado a la sociedad civil, a los organismos empresariales y la
academia a seguir de cerca este tipo de ejercicios y a los candidatos, a estar abiertos al diálogo y construcción conjunta de propuestas y
planes de Gobierno en favor del desarrollo de las personas que habitan el Estado.
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 CONCANACO
Existe una competencia desleal con el ambulantaje y el mercado gris o informal que afecta 50 por ciento de las ventas y afluencia de los
comercios, compartió el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo Concanaco Servytur,
Octavio de la Torre de Stéffano. Esto no genera una sana competencia para el país, sin embargo, la mayoría de la economía que mueve a
México se encuentra en ese segmento, acotó De la Torre, en el marco del Congreso Internacional de Nearshoring en Aguascalientes. Si a
un comercio establecido le pides una serie de requisitos, pues entonces hay una sobrerregulación respecto al ambulantaje, enfatizó el
presidente, además de hacer hincapié en que, bajo esta circunstancia, las empresas más afectadas en el país son las micro y pequeñas.
Así mismo, destacó que gran parte de la tolerancia a este tipo de actividades que afectan al comercio establecido se encuentran permitidas
en las leyes de ingresos de los municipios.
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 Inseguridad e informalidad, retos para el sector comercio
Ex presidentes de la Cámara de Comercio de Guadalajara consideran que la inseguridad, el control del comercio informal y la excesiva
tramitología son los grandes retos del sector. Horacio González Pardo, Julio García Briseño y José María Andrés Villalobos destacaron que
se debe hacer más accesible la tramitología para que el sector informal se pueda sumar a la formalidad. Julio García Briseño, ex presidente
de la Canaco, aseguró que otro de los retos para las empresas de este sector es apostar a la tecnología. También hay que ser creativos,
porque puede uno tener la tecnología, pero lo importante es la creatividad que se tenga, dijo. Además de los retos, en este año también
habrá muchas oportunidades de crecimiento con todas las inversiones que se vienen por parte del sector privado, Gobierno y las campañas
electorales. Horacio González Pardo, ex presidente de la Canaco, dijo que otro reto para el sector será seguir apoyando a los comerciantes
para generar más inversiones y empleos. José María Andrés Villalobos sostuvo que la inseguridad es un gran reto. Hay que reforzar y
ayudar al Gobierno en lo que se pueda para evitar que se siga permeando la inseguridad y el crimen organizado, señaló en entrevista
realizada en el marco de la toma de protesta del nuevo Consejo Directivo de la Cámara de Comercio de Guadalajara que encabeza Javier
Arroyo Navarro.
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 Reconocen aportación al desarrollo
El Gobierno de Jalisco reconoció que la nueva etapa que vivirá la Canaco, ante la coyuntura de cambios en el país, mantendrá la visión de
continuidad y la unidad en este organismo que, a partir de ayer, encabeza Javier Arroyo Navarro, esto luego de la toma de protesta del
nuevo Consejo Consultivo del organismo para el periodo 20242025. Indicó que en esta agenda se tiene definida una ruta de trabajo y que
en tiempos electorales será fácil escuchar planteamientos que descalifiquen el trabajo que hoy tiene a Jalisco en niveles récord, cifras
alcanzadas de la mano con la iniciativa privada. Destacó los récords que se han alcanzado con mecanismos eficaces y que han redituado
en romper las estadísticas en materia económica como la generación de empleos formales, inversión extranjera directa, exportaciones que
han dado desarrollo económico a la Entidad. Así como la disminución de la desigualdad, reducción de pobreza laboral, desempleo y la
informalidad. Reconoció la labor de la Canaco, con las alianzas que se hicieron desde Xavier Orendáin de Obeso, Raúl Uranga Lamadrid y
ahora con Javier Arroyo Navarro.
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 Coparmex alista promoción del voto
La Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex sigue fortaleciendo su estrategia de promoción del voto, denominada
Participo, voto y exijo, y prevé incentivos para quienes salgan a las urnas el próximo 2 de junio, que van desde rifa de aparatos
electrodomésticos, viajes, hasta boletos para el Mundial a realizarse en México, Estados Unidos y Canadá en 2026. Así lo informó José
Medina Mora Icaza, presidente de la Coparmex, quien detalló que los incentivos los otorgarán empresas integrantes de la confederación, a
título personal.
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 Canaco exige agilizar trámites
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Resumen Ejecutivo

Durante su toma de protesta como titular de la Cámara de Comercio de Guadalajara Canaco, Javier Arroyo Navarro hizo un llamado a las
autoridades municipales para que avancen en la homologación de los trámites y la simplificación administrativa, principalmente en materia
de Protección Civil y Medio Ambiente, de modo que no se frene la apertura de nuevos negocios en la Zona Metropolitana de Guadalajara
ZMG. Si los municipios metropolitanos logran emparejar sus reglas para la apertura de negocios, estoy seguro de que podemos hablar de la
zona metropolitana más competitiva del país, afirmó el también director general de Farmacias Guadalajara. Es muy importante estar en
coordinación con las autoridades, estar trabajando para tratar de bajar la cantidad de trámites y unificarlos, porque esto nos va a ayudar a
mejorar la competitividad del Estado, agregó. Durante su discurso, el empresario pidió a los Ayuntamientos apoyo para regular al comercio
informal. Nuestra institución seguirá dando un paso al frente, llamando al diálogo cuando haya propuestas que pongan en riesgo la
estabilidad del comercio formal, comentó. Destacó que este año el sector comercio tiene un panorama positivo debido a la llegada de
nuevas inversiones. También el tema electoral siempre trae una derrama económica, eso fortalece el consumo y creo que las expectativas
son buenas. Ante miembros de la Iniciativa Privada, invitados especiales y funcionarios, Arroyo Navarro también se pronunció a favor de las
micro y pequeñas empresas, que son el pilar de la economía. Añadió que durante su gestión se enfocará en fortalecer los servicios al
interior del organismo para los socios, la colaboración con las autoridades para impulsar el comercio y el desarrollo social y la continuidad
de los proyectos de la Canaco. Nos enfocaremos en darles más y mejores servicios, vamos a fortalecer Cámara Connect área relacionada
con asuntos de tecnología para ser la organización empresarial más representativa y generaremos más valor para nuestros asociados.
También vamos a reforzar nuestra aceleradora de comercio internacional, explicó.
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 ¿Qué implica la Ley Abbott
n Un policía puede detener a alguien si considera que cruzó la frontera ilegalmente. n La legislación que se frenó convierte en delito menor
el ingreso irregular a Texas. n Si hay reincidencia, el castigo para el extranjero es de hasta 20 años de prisión. Página 5
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 AL CENTAVO
Repite en Canieti R¡oger Eleutheri, director de Bosch Guadalajara, dio su  informe como presidente de la Cámara Nacional de la Industria
Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información Canieti sede Occidente, cargo que asumió hace un año. En el evento,
realizado en el Grand Fiesta Americana Guadalajara, destacó que la colaboración permitió innovaciones en la industria de dispositivos
electrónicos en Jalisco. Eleutheri, quien fue reelecto, también tomó protesta como presidente de Canieti sede Occidente para el periodo
20242025. La industria tecnológica en Jalisco sostiene más de 226 mil empleos y sus expoliaciones promedian los 60 millones de dólares al
día, pero tiene un reto: costos al alza pollos robos a camiones de carga en las carreteras del País. Pisando Fuerte Quien también fue
reelecto por su sector fue Luis Quirarte Bemáldez. El empresario fue designado como presidente de la Cámara de la Industria del Calzado
del Estado de Jalisco CICEJ para el periodo 20242025, una posición que ha ocupado desde abril de 2022. La industria del calzado en
Jalisco está conformada por alrededor de mil 200 empresas que dan empleo a casi 25 mil personas. El sector en la entidad, enfocado en la
fabricación de zapato para dama, aporta el 30 por ciento de la producción de calzado en el País, de acuerdo con la cámara. Relevo Joyero
Donde están de estreno es en la Cámara de Joyería Jalisco. El gremio eligió a Lourdes Cázares Ruiz como presidenta de la Cámara, en
sustitución de Álvaro Azpeitia Covarrubias. Cázares Ruiz, de la empresa Broqueles Covamibias, ha sido coordinadora de Expo Joya y el
año pasado fue reconocida como Industrial Distinguida por parte de Industriales Jalisco. negodos m ural.com .m x Refrendo Joven Paulina
Ratlán también resultó reelecta como presidenta del Consejo Coordinador de Jóvenes Empresarios de Jalisco CCJEJ para el periodo
20242025. La consultora legal, especializada en derecho corporativo y de propiedad intelectual, preside al CCJEJ desde abril pasado y
entre sus propósitos cumplidos cuenta la reactivación Step Up Women, aceleradora de empresas de mujeres. Expo ANTAD, muy Visitada
Al evento enfocado en tiendas minoristas y sus proveedores, realizado del 12 al 14 de marzo en Expo Guadalajara, vinieron representantes
empresariales y autoridades. Entre los asístentes estuvieron Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial;
Alejandro Malagón, presidente electo de Concamin; Héctor Tejada, presidente de la Concanaco, y Alberto García, presidente de Canaco.
También Víctor Manuel Villalobos, Secretario de Agricultura federal; David Aguilar, titular de la Profeco, y Xavier Orendáin, coordinador de
Crecimiento Económico del Gobierno estatal.
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 CEREMONIA
Tomó protesta el Consejo Directivo de Canaco GDL para el periodo 20242025, que será encabezado por Javier Arroyo
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 Xóchitl llama a Coparmex a apoyar... o nos irá del carajo
La candidata presidencial opositora, Xóchitl Gálvez, instó a la Coparmex a hacer campaña o nos irá del carajo. En otro tema, condenó la
trifulca entre priistas y panistas en NL el 9 de marzo, pero la redujo a una reacción de testosterona sin control PAG. 18
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 Reactivan ley contra migrantes, pero una corte la frena otra vez
Horas después de que de manera sorpresiva la Suprema Corte de Justicia de EU allanara el camino para que entrara en vigor la ley
antimigrante SB4 de Texas, dejando en manos de instancias judiciales menores su resolución, anoche una Corte de Apelaciones suspendió
su vigencia. Al quedar fuera de manos del máximo tribunal de EU, un panel de tres jueces federales de la Corte de Apelaciones del Quinto
Circuito anuló la vigencia de la ley. El grupo de jueces escuchará este miércoles a las 10 de la mañana locales nueve de la mañana centro
de México los argumentos del gobierno texano para la entrada en vigor. La decisión de este panel se produce semanas después de que un
grupo de jueces del mismo tribunal allanó el camino para que Texas hiciera cumplir la ley al suspender la orden judicial de un juez inferior. A
medianoche de ayer y por orden de 21, un panel del tribunal de apelaciones levantó esa pausa antes de los argumentos ante el tribunal de
hoy. Las autoridades de Texas no habían anunciado ningún arresto realizado en virtud de la ley. La norma promulgada por el gobernador
republicano Greg Abbott busca que policías estatales y locales puedan arrestar a cualquier persona sospechosa de haber cruzado
ilegalmente a Texas, además de autorizar la repatriación exprés de los detenidos a territorio mexicano e imponer condenas de hasta 20
años de prisión a reincidentes. México rechazó la decisión de la Corte Suprema de EU a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores
tras conocer su postura. Razones de los magistrados Horas antes, en representación de la mayoría conservadora, compuesta por seis
magistrados de la Suprema Corte, los jueces Amy Coney Barret y Brett Kavanaugh firmaron una resolución concurrente en la que reiteran
que no hay razón para suplantar el fallo legal de la Corte de Apelaciones y sugirieron a la administración del presidente demócrata, Joe
Biden, regresar al máximo tribunal federal si la resolución final del caso sufre dilaciones. No obstante, las tres magistradas liberales, Sonia
Sotomayor, Elena Kagan y Ketanji Brown Jackson, cuestionaron la decisión de la mayoría, tomando en cuenta el impacto de la entrada en
vigor en las comunidades de latinos y por el historial de la Corte de Apelaciones del Quinto Circuito en demorar el desenlace de los casos.
La Corte da luz verde a una ley que alterará el antiguo equilibrio de poder federalestatal y sembrará el caos, cuando el único tribunal que
consideró la ley concluyó que probablemente es inconstitucional, escribió en una opinión disidente la magistrada latina Sotomayor,
acompañada de Brown Jackson. La administración Biden, que instruyó al Departamento de Justicia a presentar la demanda original contra
la SB4 en enero, se inconformó por la decisión de la Corte Suprema, a pesar de su carácter temporal. Estamos en desacuerdo con la orden
de la Corte Suprema que permite que la ley dañina e inconstitucional de Texas entre en vigor. SB4 no solo hará que las comunidades de
Texas sean menos seguras, sino que también sobrecargará a las fuerzas del orden y sembrará caos y confusión en nuestra frontera sur,
sostuvo la portavoz de la Casa Blanca, Karine JeanPierre. Las opiniones de expertos y organizaciones de defensa de los derechos civiles
fueron similares. La decisión es una amenaza no solo a los inmigrantes sino a estadunidenses, quienes corren el riesgo de que sus
derechos civiles no sean respetados. Incluso promueve la idea de que cada estado puede tener sus propias leyes migratorias, lo que
debilita la supremacía del gobierno federal, dijo a MILENIO la directora de la organización Americas Voice, Vanessa Cárdenas. Es
preocupante que la Corte Suprema permita la aplicación de una ley que desafía el equilibrio de poder entre el gobierno federal y los
estados, y que además puede sembrar el caos y la confusión. Este fallo no solo desafía a la autoridad federal exclusiva sobre la
inmigración, sino que también amenaza con hacer nuestras comunidades menos seguras, señaló el abogado migratorio Rafael Borrás.
Abbott reacciónó de manera mesurada al señalar en X que está satisfecho con el fallo judicial. Es claramente un avance positivo, aseguró
en su cuenta personal y no en la oficial de gobernador. Repulsa mexicana Horas antes, el gobierno mexicano reprobó la entrada en vigor de
la ley SB4 con distintas reacciones encabezadas por la canciller, Alicia Bárcena. La ley SB4 de Texas sorpresivamente entra en vigor hoy.
Atenta contra los derechos de los migrantes. Al frente de la SRE he sido clara: la protección y apoyo a nuestros connacionales es la
prioridad. Rechazo esta medida que criminaliza y discrimina a personas que están en movilidad, escribió en X. Poco después, ahondó en el
tema en la reunión anual de empresarios afiliados a Coparmex, donde calificó la ley SB4 como antiinmigrante, xenofóbica, discriminatoria
debido a que a cualquier migrante, o cualquier persona, que circule en cualquier lugar de Texas puede ser detenido y puede ser metido a la
cárcel o deportado, aunque haya llevado años de vivir en EU. A través de un comunicado, la SRE cuestionó las disposiciones legales que
afecten los derechos humanos de las más de 10 millones de personas de origen mexicano que residen en Texas, generando ambientes
hostiles en los que la comunidad migrante esté expuesta a expresiones de odio, discriminatorios y de perfilamiento racial. _ Y ADEMÁS
Repudia el Senado este nuevo amago La presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, condenó ayer la entrada en vigor de la ley SB4 de Texas
que criminaliza a las personas migrantes. En un mensaje en sus redes sociales, la senadora por Tlaxcala rechazó la ley texana que deja en
estado de vulnerabilidad a los migrantes en ese estado fronterizo. Con datos de la Organización Internacional para las Migraciones, entre
2014 y 2023 han muerto o desaparecido 8 mil 400 migrantes de México, el Caribe, Centro y Sudamérica, intentando llegar a Estados
Unidos, refirió la presidenta del Senado.
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 INVERSIONES
El consejo de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, que preside Emilio Rojas Cobián, aprobó por unanimidad su
integración a Concanaco, que lidera Octavio de la Torre de Stéfano. Además, la AMPI firmará un acuerdo con el Inegi para compartir su
información, incluidos los cierres de operación inmobiliaria. A partir del 1 de mayo, el fabricante de lácteos Grupo Lala, que preside Eduardo
Tricio Haro, tendrá a Francisco Camacho Beltrán como su nuevo director general, en sustitución de Arquímedes Adriano Célis Ordaz. El
nuevo directivo cuenta con más de 30 años de experiencia en corporativos como Femsa, Danone, Revlon y PG. El consejo de
administración de América Móvil, que preside Carlos Slim Domit, someterá a aprobación de sus acciónistas algunos cambios en su comité
de Auditoría Prácticas Societarias, así como autorizar un fondo de recompra de acciones por 15 mil millones de pesos de abril de 2024 al
mismo mes de 2025. Fibra Mty, que preside Francisco Garza Santos, realizó una oferta pública de certificados bursátiles por valor unitario
de 11.50 pesos. Tuvo una participación de 56 por ciento de inversionistas internacionales y una demanda de 1.9 veces, con lo cual captó
468 millones de dólares. Nutanix, multinacional de tecnologías híbridas multinube que preside Rajiv Ramaswami y en América Latina lidera
Andrés Hurtado, inauguró oficinas en CdMx con más de 2 mil 300 metros cuadrados y espacio para 150 personas. La idea es impulsar su
negocio de digitalización con inteligencia artificial. INTEGRACIÓN Grupo inmobiliario se une a Concanaco DIRECTOR GENERAL Francisco
Camacho, el nuevo jefe de Lala RECOMPRA DE ACCIONES América Móvil lanza fondo de 15,000 mdp EMISIÓN BURSÁTIL Fibra Mty
capta por certificados 468 mdd TECNOLOGÍA MULTINUBE Nutanix abre oficina en Ciudad de México

Seccion: Negocios    Autor: El Milenio Guadalajara

Pagina 54 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-20/A_1.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-20/A_1.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-20/A_1.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-20/A_14.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-20/A_14.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-20/A_14.pdf


Resumen Ejecutivo

Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-20/A_25.pdf

 El milenio Guadalajara: 2024-03-20

 Dejen el miedo y pónganse a hacer campaña: Xóchitl a IP
Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, pidió a los integrantes de la Confederación Patronal de la República
Mexicana Coparmex separarse dos meses y medio de sus empresas y hacer campaña a su favor, convenciendo a la ciudadanía y a sus
trabajadores de su proyecto de gobierno. Al participar en los Diálogos por la Democracia, Gálvez llamó a los empresarios a dejar el miedo o,
de lo contrario, nos llevará el carajo. Los invito a luchar, a ponerse las pilas. Los necesito: sepárense dos meses y medio de sus empresas y
pónganse a hacer campaña. Convenzan a sus empleados, a la gente de la comunidad. No hay mañana: autoritarismo o democracia Los
necesito no timoratos, no miedosos, o nos lleva el carajo, arengó en el evento. En su turno, el presidente de la Coparmex, José Medina
Mora, expresó su respaldo a Gálvez y aseguró que la verdadera encuesta será la del próximo 2 de junio. En respuesta, la abanderada de
PRI, PAN y PRD respondió que las mediciones que la ubican por detrás de su contrincante, Claudia Sheinbaum, no le quitan el sueño. En la
sesión de preguntas y respuestas, Gálvez mostró su preocupación por que el Instituto Nacional Electoral INE no le saca una tarjeta roja
contundente al presidente Andrés Manuel López Obrador. En el encuentro con empresarios, la panista firmó el Acuerdo por un México con
Desarrollo Inclusivo, el cual contiene la visión de la Coparmex para impulsar el crecimiento económico del país de la mano con el desarrollo
sustentable, social y político. La ciencia será el faro Por separado, Gálvez aseguró a académicos, científicos e intelectuales que de ganar
las elecciones nunca más habrá un gobierno que persiga a los representantes de la ciencia y la cultura. Durante su participación en el
diálogo Sin Miedo al Conocimiento, la abanderada opositora solicitó a esta comunidad su voto y que en sus aulas defiendan los valores que
representa su propuesta, como la vida, la libertad y la verdad. Nunca más un gobierno que persiga a la ciencia y la cultura. Yo les quiero
pedir no solo su voMoto, también su apoyo; ustedes son maestros y líderes en su respectivas áreas de conocimiento, si este mensaje les
hace sentido, si quieren defender la vida, la verdad y la libertad usen el poder de sus argumentos y la fuerza de sus palabras, pues un país
que abandona la ciencia y la cultura es una nación que olvida sus raíces y niega su futuro, sostuvo. Ante personalidades como el científico
Antonio Lazcano, la ex directora del IPN Yoloxóchitl Bustamante, el escritor Rafael Pérez Gay, el ex funcionario del INE Edmundo Jacobo y
los ex dirigentes del PAN, Luis Felipe Bravo Mena, y del PRD, Jesús Ortega, afirmó que la ciencia será la base de sus políticas públicas. Si
se trata de retos medioambientales, de mejorar la salud pública, de abolir la violencia, del avance de las tecnologías o de dirigir el
crecimiento económico, la ciencia será el faro que nos guíe al puerto de la verdad del desarrollo, del crecimiento y del progreso, consideró.
En su turno, Lazcano pidió a Gálvez un esbozo de su proyecto en materia educativa. Desconozco si la coalición que está tras su
candidatura ha preparado algún documento que defina el proyecto de una política científica en caso de ganar las elecciones, pero urge al
menos un esbozo que vaya más allá del carisma personal y las propuestas aisladas, demandó. Dijo que los vaivenes y tumbos en sus
propuestas no bastan para una política científica. _ Graban fuego amigo en pleno mitin. Pleito en NL, por testosterona sin control Xóchitl
Gálvez condenó el cabezazo que propinó el encargado de giras del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, al responsable de
circunscripción del PAN en Nuevo León, y atribuyó esta agresión a la testosterona sin control. En un video difundido en redes se observa al
funcionario del CEN del PRI chocar con el ex senador panista Héctor David Flores, que reaccióna empujando al priista y, en respuesta,
recibe de este último un cabezazo en el rostro. El altercado ocurrió el 9 de marzo en el evento Mujeres sin miedo en Guadalupe
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 Álvarez Máynez plantea a Claudia y Xóchitl crear agenda para el ganador
El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, planteó a sus contrincantes Claudia Sheinbaum y Xóchitl
Gálvez crear un plan de consenso nacional con propuestas en las que los tres coincidan y que esa sea la base del próximo gobierno. En su
intervención en Diálogos por la Democracia ante la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex, el emecista propuso
conjuntar las agendas mostradas en los foros a los que han sido convocados los tres candidatos presidenciales. Un ejercicio que sería bien
interesante es que después de que se realicen todos estos foros, el de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC,
Coparmex, Episcopado y Citibanamex, encontráramos de todas esas agendas y documentos que nos presentan cuáles son las cosas en
las que los tres estamos de acuerdo y, al cierre de la elección, ese sea el bosquejo armado de un plan de consenso nacional, indicó. El
aspirante naranja consideró que su propuesta ayudará a exigir resultados al próximo gobierno con base en los compromisos que hayan sido
firmados por los tres contendientes. Un decálogo de compromisos básicos que las tres candidaturas presidenciales podríamos firmar; sería
un saldo muy bueno el que le dejen las campañas a este país y que nos permita estárselo exigiendo al próximo gobierno, detalló. Agregó
que a dichos compromisos se les puede descartar los que tengan impedimentos ideológicos o polarizantes. Al final se hace una interacción
entre los distintos compromisos que acumulamos, descartando los que tienen un sesgo ideológico, los que sabemos que van a ser
polarizantes, que van a ser difíciles que se atiendan por cuestiones ideológicas, subrayó. Más tarde, ante miembros de la Coparmex,
Álvarez Máynez firmó el Acuerdo por un México con desarrollo inclusivo. Luego de su participación, el candidato aseguró que, de llegar al
poder, su relación con el sector empresarial será de diálogo, armonía, complementariedad y absoluto combate a la corrupción y al tráfico de
influencias; hay que apostarlea gobierque México sea un país de empresarios, no de traficantes de influencias ni de amigos del poder.
Vamos a darle la vuelta Jorge Álvarez Máynez afirmó que en 18 días de campaña ya lo conoce 70 por ciento de la población y que tiene 8
por ciento de las preferencias rumbo a las elecciones. Desde la Universidad Iberoamericana en la Ciudad de México, sostuvo que dará
vuelta a la contienda en la medida que la población se informe de sus propuestas y las contraste en los debates presidenciales. Llevo 18
días en campaña, una lleva 10 meses, otra lleva varios años, y apenas me conoce 70 por ciento de la población y estoy en 8 por ciento;
creo que si mi campaña logra hacer que estas propuestas e ideas las conozca la mayor parte de la gente, que en los debates podamos
contrastar mi visión de país, vamos a poderle dar vuelta a la contienda. Además, reiteró que no declinará por ninguna de las aspirantes,
pues sostuvo que es el perfil con menos percepción negativa en la contienda y que su crecimiento se mantendrá. _
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 Canaco tiene una nueva dirigencia
La dirigencia de la Cámara Nacional de Comercio Canaco en Guadalajara está ahora a cargo de Javier Arroyo Navarro, quien ayer junto
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con sus 107 consejeros rindieron protesta al cargo, y establecieron como prioridad la coordinación y la colaboración tanto con autoridades
como con la sociedad para mejorar las inversiones y la seguridad. Arroyo Navarro mencionó que hará todo lo posible para que el organismo
se mantenga como un referente a nivel internacional y que sean la organización empre FISCALÍA VINCULAN A DOS LAMINEROS POR
CASO JAIME BARRERA  INVESTIGACIÓN. Por los delitos de cohecho y encubrimiento, dos lamineros fueron vinculados a proceso luego
de que la Fififiscalía aportara pruebas de su participación en la modificación de la camioneta en la que fue privado de la libertad el periodista
Jaime Barrera. ZMG 6A está el problema, precisó el presidente del consejo, César Castillo Durón. Una de las últimas víctimas fue Gabriel
Pérez Nápoles, conductor de Uber de 54 años cuya muerte fue confirmada el lunes por el consejo tras sufrir un asalto y ser desaparecido en
San Pedro Tla quepa que. DECISIÓN 2024 LIGAS MAYORES sarial más digitalizada de México a través de Cámara Connect, para dar más
valor a sus asociados. Esto lo haremos bajo las premisas de continuidad, consolidación e innovación de los proyectos que traigan mayores
beneficios al desarrollo económico social y cultural de Jalisco, aseveró. El gobernador Enrique Alfaro Ramírez tomó ayer protesta a los
consejeros que integran el Consejo Directivo y en su discurso destacó la unidad y la coordinación que hay en este órgano empresarial. ZMG
3A
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 PIDE A LA IP TRABAJAR UNIDOS Y SIN MIEDO
 CAMPAÑA. Los necesito no timoratos, no miedosos. Pierdan el miedo o nos lleva el carajo, exigió la candidata a la Presidencia Xóchitl
Gálvez ante empresarios de la Coparmex, a los que pidió también que salgan de las oficinas y trabajen en conjunto. EL FINANCIERO
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 Canaco tiene una nueva dirigencia
Ayer se oficializó la nueva dirigencia de la Cámara Nacional de Comercio Canaco Guadalajara, cúpula empresarial que estará a cargo de
Javier Arroyo Navarro hasta el 2025. Junto con sus 107 consejeros, rindió protesta al cargo y estableció que su prioridad será la
coordinación y colaboración tanto con autoridades como sociedad para mejorar las inversiones y la seguridad. En su discurso, el líder
empresarial mencionó que hará todo lo posible para que la Canaco se mantenga como un referente a nivel internacional, incluso afirmó que
buscará que sea la organización empresarial más digitalizada de México. Esto lo haremos bajo las premisas de continuidad, consolidación e
innovación de los proyectos que traigan mayores beneficios al desarrollo económico social y cultural de Jalisco, aseveró. Así mismo, indicó
que su reto principal es mantener a la agrupación empresarial como la que lleva la pauta en negocios a nivel nacional y ser ejemplo en
generación de empleos formales y creación de nuevas unidades de comercio. La tarea es conservar e incluso incrementar este ritmo de
crecimiento, que cuenten con la Cámara de Comercio como una aliada incansable para lograrlo, apuntó. Presente en el evento, el
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, tomó protesta a los 107 consejeros que integran el Consejo Directivo de la Canaco y en su
discurso destacó la unidad y coordinación que hay en el órgano empresarial. Ade lantó que hay proyectos en los cuales gobierno y Canaco
van a trabajar de manera conjunta y lo anunciarán más ade lante para poner a Jalisco en los ojos del mundo, porque son la locomotora
económica del país. Con el cambio en la Canaco se busca dar continuidad a los pro BATUTA. Arroyo Navarro afirma que buscará que la
Canaco sea la que lleve la pauta en negocios a nivel nacional. MICHELLE VÁZQUEZ yectos de apoyo a las micro, pequeñas y medianas
empresas, pues son la base para otorgar más y mejores servicios. También buscará que se homologuen los trámites municipales en
materia de protección civil y medio ambiente en los Municipios metropolitanos a fin de emparejar las reglas para la apertura de negocios. La
Canaco también va por fortalecer el proyecto Centro de Emprendimiento Guadalajara Aceleradora de Comercio Internacional. Estoy
convencido de que se convertirá en una de las mejores aceleradoras de negocios del país y una de las principales entradas de inversiones
internacionales porque tienen el talento comprometido para lograr este éxito, acotó Arroyo Navarro.
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 Haro presenta planes a Amexe
Para presentarles sus propuestas de gobierno, la candidata a la gubernatura del estado por la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Laura
Haro Ramírez, se reunió ayer con integrantes de la Asociación Mexicana de Ex presidentes Empresariales Amexe. No solo presenté mis
propuestas gubernamentales en beneficio de Jalisco, también recibí una enriquecedora retroalimentación de expertas y expertos cuyo
objetivo es vivir una realidad distinta para nuestro estado, expresó la candidata. La priista también se reunió ayer con comerciantes del
Mercado de Abastos. Platiqué con las y los que en un futuro también pueden estar en la toma de decisiones   para una realidad distinta en
nuestro estado, comentó al respecto la candidata, quien también estuvo ayer en la toma de protesta del Consejo Directivo 20242025 de la
Cámara Nacional de Comercio Canaco Guadalajara. Por su parte, el candidato al Ejecutivo estatal por Movimiento Ciudadano MC, Pablo
Lemus Navarro, anticipó que, de llegar al poder, creará la Red Jalisco de Emprendimiento. La plataforma iniciaría con un capital semilla de
20 millones de pesos que después se multiplicaría a través de apoyos. Sería como un Reto Zapopan, como hicimos allá, ahora sería
convertirlo de manera estatal y enfocarlo mucho en las mujeres y en los jóvenes, acotó. La propuesta es parte de otras del eje de desarrollo
económico de su plan de gobierno, el cual fue presentado ayer. Tiene la visión de potencializar el emprendimiento y la innovación en el
estado, así como los parques tecnológicos por región. El emecista también abordó ayer el funcionamiento del Fondo Jalisco de Fomento
Empresarial Fojal y adelantó que ampliará sus apoyos para incluir a los productores del campo, los cuales, dijo, fueron abandonados por el
gobierno federal. Respecto a la versión de defraudados por Asesores Jurídicos Profesionales AJP que señala que tendría inversión en la
compañía, Lemus Navarro la negó. Afirmó que tiene una maestría en finanzas y sabe que ese tipo de negocios no son convenientes.
Finalmente, la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco al gobierno del estado, Claudia Delgadillo González, dijo
esperar que el proceso electoral ya no se vuelva a ver empañado por hechos de violencia en Jalisco como el ocurrido el viernes, cuando el
alcalde con licencia de Pihuamo, Humberto Amezcua Bautista, fue asesinado en el municipio. Afirmó que hasta el momento no ve necesario
reforzar su seguridad para los recorridos por el estado y a la par enfatizó que no ha recibido amenazas; sin embargo, la abanderada de la
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Resumen Ejecutivo

coalición integrada por Movimiento Regeneración Nacional Morena, Partido del Trabajo PT, Partido Verde Ecologista de México PVEM,
Futuro y Hagamos dijo estar abierta a considerarlo si fuera necesario.
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 La Cronica Jalisco: 2024-03-20

 La obra pública se revisa con lupa
En palabras de Alfonso Hernández Valdez, Jalisco siempre ha sido innovador en temas de transparencia, rendición de cuentas y
anticorrupción. Para probar su dicho, pone como ejemplo la Ley de Transparencia del estado, legislación que, si bien tuvo fallos, fue la
primera en todo el país. Con esta idea, el académico del ITESO remata una charla sobre el capítulo Jalisco de la Iniciativa de Transparencia
en Infraestructura CoST, por sus siglas en inglés, proyecto que se ha venido ejecutando en la entidad desde hace unos años y que tiene por
objetivo vigilar todo lo referente a la obra pública realizada por el gobierno para garantizar la transparencia y la rendición de cuentas.
Hernández Valdez, académico del Departamento de Estudios Sociopolíticos y Jurídicos, es el representante del ITESO en el Grupo
Multisectorial que integra el capítulo Jalisco de CoST. Explica que la idea surgió en Reino Unido y, como su nombre lo indica Construction
Sector Transparency Initiative, tiene por objetivo empujar la transparencia y la rendición de cuentas en el tema de la construcción de obra
pública bajo la premisa de que cuando abres y tienes ojos viendo las adjudicaciones, disminuye la corrupción. Actualmente la iniciativa tiene
presencia en 19 países y lo que ocurre aquí es una excepción: México no está en la lista como país, sólo Jalisco. El Instituto Nacional de
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales Inai estuvo promoviendo el proyecto a nivel nacional, pero no
cuajó. En Jalisco lo empujó el Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Jalisco Itei;
aquí sí avanzó y CoST aceptó incluirlo como región, no como país. Con una amplia trayectoria en el combate a la corrupción, Hernández
dice que la apuesta de CoST es involucrar a diferentes sectores en el seguimiento de la obra pública. No es para menos: una búsqueda
simple en Google con los términos obra pública y corrupción da una idea de cómo están asociadas. Si se logra conseguir que la obra
pública se transparente y se someta a la rendición de cuentas, se reduciría muy sustantivamente la corrupción. Ahí se va el dinero
fácilmente, dice el académico. El Grupo Multisectorial del capítulo Jalisco de CoST está integrado por actores del gobierno, la iniciativa
privada, la academia, organismos autónomos y organizaciones de la sociedad civil. En cuanto a los actores gubernamentales, están
presentes el gobierno del estado y los municipios de Guadalajara, Zapopan y Tlajomulco. También participan el Inai y el Itei, así como la
Cámara de Comercio, la Coparmex, la Cámara de la Industria de la Construcción, México Evalúa, Jalisco Cómo Vamos y Ciudadanos por
Municipios Transparentes Cimtra, entre otros organismos. La academia está representada por la Universidad de Guadalajara y el ITESO. La
obra pública es demasíado importante para dejar su vigilancia sólo en los gobiernos, dice Hernández Valdez. Si bien el capítulo fue creado
en 2019, el académico dice que el tema empezó a prender recientemente y ya comenzamos a ver resultados el año pasado y en lo que va
de este. Comparte que Guadalajara es el municipio más activo: además de contar con más proyectos en la plataforma 400, dice Hernández,
también estableció en sus reglamentos que toda la obra pública debe cumplir con los requisitos de CoST. Al municipio le sigue el gobierno
estatal, con 150 obrasCon este escenario, hay dos retos: Que los otros municipios se sumen a la iniciativa y que las bases de datos se
usen. Hay mucha información que puede ser utilizada por la academia, por los periodistas, por la sociedad en general. En el caso de la
participación del ITESO, Hernández explica que, actualmente, desde la universidad se colabora para dar a conocer el trabajo de CoST,
además de formar parte del mecanismo de vigilancia que ha venido trabajando en Guadalajara revisando las obras, haciendo visitas de
campo, haciendo entrevistas a los vecinos de las obras, entre otras acciones. Para el especialista, es importante que la universidad en
particular, y la sociedad en general, se hagan presentes en todas las iniciativas que abonen por la transparencia. Debemos estar ahí para
fortalecer a las instituciones, para que el Inai y el Itei sigan trabajando y para apuntalar las iniciativas ciudadanas. Es una iniciativa en la que
vale la pena estar y es un acierto aceptar participar, concluye* El Grupo Multisectorial del capítulo Jalisco de CoST está integrado por
actores del gobierno, la iniciativa privada, la academia, organismos autónomos y organizaciones de la sociedad civil
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 Semana Santa de luja turistas gastarán 72 mas en estas vacaciones
Las vacaciones de Semana Santa de este año son una verdadera bocanada de oxígeno para la economía mexicana, que espera una
derrama récord de más de 275 mil millones de pesos. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo
Concanaco Servytur informó que dicha cifra representa un aumento de 72, respecto a los 160 mil millones de pesos que gastaron los
turistas durante la Semana Mayor de 2023. Refirió que este año los prestadores de servicios como restaurantes, bares, hoteles, líneas
aéreas, camiones foráneos, ta xistas y excursionistas, entre otros, recibirán un promedio de 17 mil 187 millones de pesos diarios, entre el 23
de marzo y el 7 de abril. Indicó que, de acuerdo con los datos de la Secretaría de Turismo Sectur, la Riviera Maya y Puerto Vallarta
alcanzarán el mayor nivel de ocupación en Semana Santa, con una tasa 85 y 83, respectivamente. Mientras que las ciudades que recibirán
un número mayor de turistas seránVeracruz y Oaxaca, con 90; seguidas de San Cristóbal de las Casas y San Miguel de Allende, con 85.
¿Cuántos turistas se moverá n e n Semana Santa La Sectur señaló que las estimaciones más recientes anticipan la movilización de más de
14.5 millones de turistas durante los 16 días de descanso que comprenden las vacaciones oficiales de la Semana Mayor y de Pascua.
Precisó que se espera un incremento de 3 en la llegada de viajeros a los hoteles, a través del arribo de seis millones 155 mil paseantes a
los centros turísticos del país; de los cuales, 76.6 serán nacionales y 23.4 internacionales. Además, Sectur espera que otros 7.2 millones de
turistas nacionales recurran a otras formas de hospedaje, como pueden ser las casas de familiares y amigos, así como segundas
residencias. CIUDADESCON m á s o c u p a c ió n I  Oaxaca, Oaxaca: 90  San Cristóbal de las Casas, Chiapas: 85  San Miguel deAllende,
Guanajuato: 85  Saltillo, Coahuila: 78  Ciudad de México: 68  Puebla, Puebla: 66.4  Querétaro, Querétaro: 60.8  Villahermosa,Tabasco: 51.9
 Tuxtla Gutiérrez, Chiapas: 47.9. ESTADOSCON m á s o c u p a c ió n I  Yucatán: 85  BajaCalifornia Sur: 75  Nuevo León: 73 CRECE
TURISMO RELIGIOSOI  El presidente de la Asociación Mexicana de Agencias de Viaje AMAV, Francisco Cervantes, informó a Publimetro
que el turismo religioso será un protagonista en los viajes e ingresos esperados por las vacaciones de Semana Santa. Apuntó que 20 de la
derrama económica turística proyectada para los días santos, provendrá de los rituales, tradiciones, misas, costumbres y actividades
religiosas previstas en los santuarios. Ello implica que, de los 275 mil millones de pesos esperados a nivel nacional esta temporada de
vacaciones, al menos 55 mil millones provendrán de eventos de la Semana Mayor. Además de las conmemoraciones en las catedrales del
país o en la Basílica de Guadalupe, las representaciones de la Pasíón y Muerte de Cristo en zonas emblemáticas como Iztapalapa CDMX.

Pagina 57 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-03-20/A_5.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-03-20/A_5.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-03-20/A_5.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/La%20Cronica%20Jalisco/2024-03-20/A_17.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/La%20Cronica%20Jalisco/2024-03-20/A_17.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/La%20Cronica%20Jalisco/2024-03-20/A_17.pdf


Resumen Ejecutivo

Seccion: FINANZAS    Autor: Mario Mendoza
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/Publimetro%20Guadalajara/2024-03-20/A_9.pdf

 Publimetro Guadalajara: 2024-03-20

 Se conform a nuevo consejo de la Canaco GDL
Se conform a nuevo consejo de la Canaco GDL Pág.02
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 iFOTOHISTORIAl
Foto cortesía El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, reconoció que la nueva etapa que vivirá la CANACO, ante la coyuntura de cambios
en el país, se mantenga la visión de continuidad y la unidad en este organismo que hoy encabeza Javier Arroyo Navarro
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 Encabeza gobernador la toma de protesta del consejo directivo de CANACO Guadalajara
Al tomar protesta al nuevo Consejo Consultivo de la CANACO para el periodo 20242025, el gobernador Enrique Alfaro señaló que espera
que ante la nueva etapa que vivirá por cambios en el país, se mantenga la visión de continuidad y la unidad en el organismo que hoy
encabeza Javier Arroyo Navarro. Indicó que en esta agenda se tiene definida una ruta de trabajo y que en tiempos electorales será fácil
escuchar planteamientos que descalifiquen el trabajo que hoy tiene a Jalisco en niveles récord, cifras alcanzadas de la mano con la
iniciativa privada. Destacó que con mecanismos eficaces se logró romper las estadísticas en materia económica, como la generación de
empleos formales, inversión extranjera directa y exportaciones que ha dado desarrollo económico a la entidad, así como la disminución de
la desigualdad, reducción de pobreza laboral, desempleo y la informalidad:  En tiempos de campaña pues es fácil escuchar no solamente
propuestas sino planteamientos que descalifican lo que se ha hecho hasta ahora, pero cuando uno habla de Jalisco rompiendo todos sus
récords en materia económica, el crecimiento en empleos formales, en inversión extranjera directa, en exportaciones, cuando podemos
decir con mucho orgullo que no solamente somos la locomotora de este país, sino que además a este crecimiento le hemos podido
incorporar uno de los elementos centrales de cualquier política de crecimiento económico que pueda funcionar realmente, que es la de la
justicia, la de la reducción de la desigualdad como principio básico. Reconoció la labor de la CANACO a través de su sexenio, con las
alianzas que se hicieron desde Xavier Orendain de Obeso, Raúl Uranga Lamadrid y ahora con Javier Arroyo Navarro, quien forma parte del
consejo que acompañará al cierre del actual gobierno: Toda esta agenda de trabajo no son productos de la casualidad, son el reflejo de un
estado en el que los empresarios, las y los empresarios no son enemigos del gobierno, son aliados del gobierno. Trabajamos juntos y nos
podemos de acuerdo aun cuando puede haber diferencias, y aun en los temas que son delicados, complejos, en los que no se puede
simplemente poner sobre la mesa idea sueltas, sino que se requiere de un trabajo sistemático organizado para poder dar resultados. Raúl
Uranga, presidente saliente, consideró el panorama alentador del nuevo titular Arroyo Navarro. Confió que se mantendrá la línea de
colaboración que le ha hecho bien a Jalisco y que impulsará nuevas oportunidades en beneficio del organismo y la entidad. Agradeció al
gobernador la apertura con la iniciativa privada, así como con los municipios, organismos empresariales y la academia. También celebró el
acuerdo histórico que marcó la promulgación de un presupuesto constitucional para la Universidad de Guadalajara, al señalar que las
acciones en favor de la educación siempre impactarán de manera positiva para la sociedad, la fuerza laboral, el bienestar social, las
inversiones, en el crecimiento económico y el fortalecimiento al comercio formal, además de acortar la brecha de desigualdad.
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 Presenta Lemus su estrategia para el desarrollo económico
En las instalaciones de la Cámara de Comercio de Guadalajara, el candidato a la Gubernatura de Jalisco por Movimiento Ciudadano MC,
Pablo Lemus Navarro, hizo la presentación de sus propuestas del eje de desarrollo económico para la entidad. Informó que la elaboración
de esta estrategia integral involucró a expertas y expertos en la materia, a través de las dinámicas vertidas en una mesa de trabajo. Lemus
Navarro aseguró que estas propuestas están orientadas a generar mayor riqueza y mejorar la calidad de vida de las familias jaliscienses,
con una visión centrada en la obtención de resultados. Que la economía nos ayude, sobre todo, en la lucha contra la desigualdad, que las
personas que menos tienen tengan esas oportunidades a través de la educación, a través del emprendimiento ... Necesitamos que el
Gobierno de Jalisco impulse a las mujeres, estas políticas públicas, y esto es lo que he demostrado durante nueve años de gobierno en
Zapopan, en Guadalajara, afirmó. Lemus Navarro mencionó que un factor clave es aprovechar el efecto del nearshoring para consolidar a
Jalisco como un centro logístico y de manufactura a nivel global, y agregó que el estado cuenta con una ubicación estratégica y una red de
conectividad que lo convierte en un punto importante para la distribución de mercancías hacia Estados Unidos, Canadá y América Latina.
Además, propuso la creación de redes de parques industriales en zonas estratégicas como Lagos de Moreno, y en los Altos de Jalisco, así
como la reactivación del Aeropuerto de carga en Lagos de Moreno y la implementación de un puerto seco en la misma zona. Entre otras
propuestas del candidato, destacó el establecimiento de una Agencia Estatal de Energía, ampliar el alcance del FOJAL para que pueda
financiar una variedad más extensa de actividades a un costo más bajo. Lemus Navarro subrayó su compromiso de trabajar en estrecha
colaboración con el sector privado, tanto a nivel local como nacional e internacional, para impulsar el crecimiento económico. El abanderado
emecista informó que cada semana encabezará la presentación de propuestas, emanadas de mesas técnicas integradas por expertos que
lo asesoran.
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 El milenio Guadalajara: 2024-03-21

 POLÍTICA ZOOM
Recién publicó el Inegi la encuesta 2023 que mide la calidad gubernamental. De acuerdo con este reporte, el gobierno federal se lleva las
palmas: 59.1 de la población le tiene confianza. Si bien está por debajo de las universidades públicas 78.7, el Ejército y la Marina 71.5 o la
Guardia Nacional 65.6, la mejora respecto de años previos es notable. En 2017 únicamente 25.5 creía en el gobierno federal. En seis años
se recuperó en un 131.8. Hay entidades donde la mejora fue impresionante. Mientras en 2017 únicamente 10.7 de la población de la capital
tenía confianza en el gobierno federal, en 2023 esta cifra saltó a 50.1. Estado de México también subió la percepción en un 217. En el otro
extremo se encuentran las instituciones reprobadas. Los partidos políticos son los peor evaluados. En 2023 solo dos de cada 10 adultos
tenían confianza en ellos. Próximos, en la cola, rondan las cámaras de Diputados y Senadores 34.5, la policía 37.1, el Ministerio Público
38.6 y los jueces y magistrados 39.4. Las policías peor evaluadas son las de Baja California 25, Michoacán 29, Estado de México 28.8 y
Ciudad de México 33.9. En contraste, las poblaciones más satisfechas por la seguridad local son Yucatán 60.4, Nayarit 53.4, Quintana Roo
51 y Baja California Sur 50.5. La ciudad que menos confianza tiene en el Poder Judicial es Tijuana 19.8, luego Ciudad de México 30.5 y
Tuxtla Gutiérrez 33. Contrastan por su percepción elevada en la justicia Saltillo 56.3, Zacatecas 54.9 y Tepic 53.9. Chihuahua es la entidad
más corrupta. Sorprende este dato cuando hace solo tres años la Coparmex le había otorgado la más alta calificación en términos de
honestidad la gobernadora Maru Campos debe una explicación. De cerca le siguen Baja California Sur y Guerrero. El trámite que peor
corrupción experimenta es la apertura de un negocio, después el contacto con la policía. La extorsión sobre las unidades económicas ha
impactado fuerte. También la inutilidad y la deshonestidad de las fuerzas locales del orden. Zoom: Las encuestas electorales que abundan
en estos días necesitan revisarse a la luz de esta investigación del Inegi. Ayuda mucho para comprender el aprecio o su contrario hacia las
instituciones. _
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 INVERSIONES
El Grupo Aeroportuario del Pacífico, que preside Eduardo Sánchez Navarro Redo, colocó 30 millones de certificados bursátiles de largo
plazo con valor nominal de 3 mil millones de pesos. La colocación tuvo 2.4 veces su demanda sobre el monto original. Los recursos serán
usados para el pago de bonos emitidos el 27 de marzo de 2019. La CNBV, que preside Jesús de la Fuente, está buscando que las
instituciones de crédito fortalezcan su control interno para prevenir el robo de identidad, datos personales información bancaria. La intención
es proveer herramientas que le permitan a los usuarios gestionar de manera más eficaz sus reclamos por sospecha de fraude. Javier de la
Calle, director general de Monte de Piedad, explicó a MILENIO algunos de los cambios que permitieron levantar la huelga en las institución.
Entre las modificaciones se encuentran la ampliación de 40 horas de trabajo a la semana, ajuste a mil 950 plazas y nuevos puestos
multifuncionales. Grupo OmnilifeChivas, que preside Amauri Vergara, lanzó Revive, su programa de sostenibilidad y responsabilidad
corporativa en el que invertirá 4 por ciento de su presupuesto, y una parte de éste se dedicará para que el estadio sea el más sostenible de
América Latina. Una de las embotelladoras de CocaCola, Grupo Rica, dirigida por Miguel Ángel Guizado, presentó su informe de
sustentabilidad 2023, tiempo en que recolectó más de 500 mil kilos de pet, colaboró en la apertura del centro de acopio de Petstar de
Morelos y abrió seis unidades extra con el programa Escuelas de Lluvia. GRUPO AEROPORTUARIO Coloca GAP bonos por 3,000 millones
LANZA HERRAMIENTAS Va la CNBV contra el robo de identidad FIN A LA HUELGA Revelan cambios en el Monte de Piedad REVIVE
OmnilifeChivas lanza programa sostenible EMBOTELLADORA Grupo Rica presenta sus acciones sociales
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 Asumen compromisos contra la corrupción
El Colegio de Jalisco recibió este miércoles, en tres momentos diferentes, a las y el candidato a la gubernatura, quienes firmaron los
Compromisos por la Integridad: Jalisco pone el ejemplo, una iniciativa convocada por el Sistema Estatal Anticorrupción SEAJAL. El acuerdo,
respaldado por organismos públicos, asociaciones civiles, universidades y cúpulas empresariales, tiene el objetivo de promover una agenda
que abarca diversos principios incluyendo el combate a la corrupción, la transparencia y la participación ciudadana. Los siete compromisos
son: defensa y fortalecimiento del Sistema Estatal Anticorrupción; Fififiscalía que sirva para una justicia abierta; adquisiciones públicas libres
de conflicto de interés; Ley estatal de designaciones públicas; servicio profesional de carrera para un gobierno abierto; auditorías
participativas para el involucramiento de la ciudadanía; y transparencia en Infraestructura y obras públicas. Cada uno cuenta con un
mecanismo de verificación, que permitirá monitorear y evaluar su avance. David Gómez Álvarez, presidente del Comité de Participación
Social del SEAJAL, explicó que más de 50 organizaciones se unieron a este ejercicio auténticamente ciudadano, independiente y
apartidista; se trata de un ejercicio inédito en el país, ya que ningún otro estado ni a nivel nacional ha logrado reunir un número similar de
convocantes de la sociedad civil. El primero en la cita fue Pablo Lemus Navarro, abanderado de Movimiento Ciudadano, quien aprovechó
para presentar sus propuestas para fortalecer el combate a la corrupción, y aseguró que de los siete compromisos asumidos frente a
Notario Público, ha cumplido cuatro en sus administraciones municipales en Guadalajara y Zapopan, y destacó los avances en materia de
adquisiciones públicas libres de conflictos de interés, la implementación del ejercicio de las Auditorías Participativas y la transparencia
existente en la ejecución de infraestructura y obra pública. Fuimos los primeros en haber firmado la plataforma CoST, la llevamos a
Guadalajara y ahí le dimos seguimiento, no solamente para la adjudicación de la obra pública, sino también para el seguimiento de la
misma. Esto es muy importante, no solo se trata de a quién se la adjudica, también se trata de el precio, la calidad de obra, que salga a
tiempo y en el presupuesto asignado y así lo hicimos, refirió el candidato emecista. Entre las propuestas presentadas en la materia se
encuentran el aumento del presupuesto para el Sistema Estatal Anticorrupción y la modernización de la Fififiscalía del Estado, así como la
promoción de una ley estatal de designaciones públicas. Además, impulsar un servicio profesional 1 de carrera en la administración pública
estatal, implementar auditorías participativas en las que la ciudadanía pueda ser parte de la revisión de programas y proyectos
gubernamentales. Posteriormente, llegó Laura Haro, representante de la alianza Fuerza y Corazón por Jalisco, integrada por PRI, PAN y
PRD. En su intervención, celebró este ejercicio, ya que la sociedad civil merece tener representantes honorables en los cargos. Recordó
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Resumen Ejecutivo

que, como un ejercicio de transparencia en su campaña electoral, se sometió a exámenes de control y confianza, cuyos resultados hizo
públicos, así como una prueba de polígrafo. Haro señaló que hizo un exhorto a la autoridad electoral para que invite a sus contrincantes a
realizar el mismo procedimiento. La candidata señaló a las administraciones de Morena de haber renunciado a la transparencia y a la
rendición de cuentas. Aseguró que los compromisos asumidos este martes no se quedarán en simples palabras, en una carpeta arrumbada
o en una nota de periódico. Finalmente, fue el turno de Claudia Delgadillo, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia. En su
participación, la abanderada de la alianza conformada por Morena, PT, PVEM, Hagamos y Futuro aseguró que además de sancionar los
actos de corrupción, se deben prevenir y atender las causas. Todos los que participamos en la vida pública estamos obligados a
manifestarnos a favor de esta gran acción, a una auténtica agenda ciudadana en materia de combate a la corrupción, y que haya rendición
de cuentas permanente, transparencia y acceso a la información pública, ampliación de la democracia y a la participación ciudadana,
expuso la aspirante a la gubernatura. Héctor Raúl Solís Gadea, vicerrector de la Universidad de Guadalajara UdeG, expresó que fortalecer
el Sistema Estatal Anticorrupción es una tarea imperativa que requiere condiciones institucionales, legales, financieras y un respaldo político
unificado para alcanzar lo que merece la sociedad. Raúl Flores López, presidente de Coparmex Jalisco, describió a la corrupción como un
obstáculo para la competitividad y la atracción de inversión en nuestro estado, generando incertidumbre, desconfianza y costos adicionales
para las empresas. Lourdes Morales Canales, coordinadora de la Red por la Rendición de Cuentas, consideró que los compromisos
presentados abogan por una fiscalización que involucre a las y a los ciudadanos y una transparencia total en las obras públicas, para evitar
la opacidad que alimenta la corrupción. _
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 Colectivos exhortan a unión vs. desaparición
Más de 250 colectivos de todo el país, incluidos varios de Jalisco, hicieron un llamado a una unión nacional contra la desaparición cuya
finalidad sea que todas las familias y organizaciones defensoras de derechos humanos trabajen al unísono en la búsqueda de las víctimas,
pero a la par exigieron a las autoridades frenar la crisis y encontrar a las más de 112 mil personas desaparecidas de México. El
pronunciamiento apunta que el movimiento de unidad entre colectivos no es nuevo y a la par acota que se había mantenido en silencio; sin
embargo, sus impulsores consideran que ya es momento de difundirlo en medio del contexto actual de polarización y, también, para llegar a
las familias que no forman parte de ningún colectivo o a organizaciones con las que no han tenido contacto aún. Nuestro proceso de
organización se había estado dando en silencio, hoy lo hacemos público para hacer un llamado a todas las familias a las que aún no hemos
llegado, así como a los colectivos de familias y familias víctimas de la violencia para que se sumen a este esfuerzo de unidad, queremos
construir acuerdos por encima de nuestras diferencias, queremos abrazarnos sin colores, ni banderas y sin el Estado, señala el texto, el
cual fue compartido por el colectivo jalisciense Por Amor a Ellxs. Los colectivos lamentan que la crisis de desaparición de personas no ha
podido ser frenada y, por el contrario, en los últimos 15 años se recrudeció de forma alarmante con la tolerancia y complicidad de los
gobiernos, los cuales han mandado el mensaje de que este crimen atroz se puede cometer sin mayores consecuencias, pues no las hay, no
existen. En el texto los colectivos también exigen a los partidos políticos y a las y los candidatos no tratar de utilizar a las familias con fines
electorales. A los gobiernos en México, a los partidos políticos con sus candidatas y candidatos, les decimos que no permitiremos que nos
utilicen como botín político, que no permitiremos que intenten deslegitimar nuestra lucha contante, diciendo que estamos siendo
manipuladas por intereses que de quienes quieren golpear al gobierno. Entre las primeras acciones anunciadas en conjunto está una
jornada nacional de búsqueda para el mes de abril y una megamarcha en la Ciudad de México para el 10 de mayo. AMLO CRITICA A
ESPAÑA POR PREMIO A FUNDEJ En contraste al comunicado difundido por colectivos, ayer el presidente de México, Andrés Manuel
López Obrador, criticó al rey de España, Felipe VI, por haber recibido y premiado a madres que buscan a desaparecidos en México, y
reiteró que no hay una buena relación con el monarca. El mandatario cuestionó en su conferencia matutina que se entregara el noveno
Premio de Derechos Humanos Rey de España la semana pasada a María Guadalupe Aguilar, fundadora del colectivo Familias Unidas por
Nuestros Desaparecidos Jalisco Fundej y quien sostuvo que el gobierno mexicano desprecia a las familias de los desaparecidos. Hubo una
señora buscadora que fue premiada, porque van a acusarme a allá con el rey de España. Con el único que no me van a acusar es con el
papa Francisco o a lo mejor van y no les hace caso el papa Francisco porque es al dirigente político y religioso que más admiro, porque es
consecuente, comentó el gobernante mexicano. En cambio, aseguró, el rey de España recibe a todos los que van a quejarse  También
recibió o habló con el presidente de la Coparmex la Confederación Patronal de la República Mexicana, que es una organización
supuestamente de empresarios, pero está vinculada a un partido político, comentó. El presidente mexicano reafirmó a la vez que no hay
buena relación con el rey de España, porque antes las empresas españolas, no todas, pero algunas, hacían lo que querían en México,
donde, según él, compañías como Iberdrola, Repsol y OHL recibieron por presunto favoritismo contratos de los gobiernos anteriores.
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 Ofrece Claudia diez corredores industriales a IP
Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, PT y Verde, ofreció a líderes empresariales la creación de 10 corredores
industriales, encaminados a garantizar el bienestar y acceso de los trabajadores a servicios con vivienda, centros de salud, escuelas y
conectividad. Según el proyecto, estos corredores se dividirán en zonas: Noroeste, Baja California, Pacífico, Centro, Bajío, Frontera, AIFA,
Golfo, Maya y Transístmico. Ante empresarios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo Canaco Servytur Monterrey,
planteó una Estrategia Nacional de Relocalización, impulsada por los corredores industriales, de acuerdo con los 100 Pasos para la
Transformación que propuso desde el primer día de su campaña. Cada zona tiene una vocación productiva, ya sea prioritaria o potencial,
como la la electrónica en Baja California y Noroeste, o bien los semiconductores y autopartes en Pacífico y Centro. Otros corredores,
detalló, tienen como vocación productiva a la farmacéutica, la agroindustria, las energías limpias, las tecnologías de la información y la
comunicación, además de metales y petroquímica como en Golfo, Transístmico, AIFA y Maya. Además, Sheinbaum garantizó a la iniciativa
privada que no tomará decisiones   individuales en materia económica, sino por consenso, y le pidió poner por encima los acuerdos. Aún
cuando se habla de polarización, las decisiones   más importantes del país en materia económica se han tomado por consenso, no ha
habido una decisión unilateral de aumentar el salario mínimo. Cuando cambió la manera de contratación por outsourcing, no fue una
decisión unilateral del gobierno, sino una serie de pláticas, al igual que en el caso de los cambios en materia laboral y así seguirá siendo, no
se tomarán decisiones   individuales, sostuvo en un diálogo con la Canaco Servytur Monterrey. En el encuentro, celebrado en San Pedro
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Resumen Ejecutivo

Garza García, la candidata consideró que cada quien debe hacer su parte para impulsar el desarrollo del país. Podemos no estar de
acuerdo en algunas cosas, no se necesita tener homogeneidad de pensamiento, qué bueno que haya distintos pensamientos, pues eso es
la democracia, lo que hay que poner por encima es en lo que estamos de acuerdo. Antes, Fernando Canales, presidente de dicho
organismo, expuso que es necesario dejar atrás el ánimo de confrontación y trabajar para mejorar la calidad de vida de los mexicanos.
Sheinbaum garantizó que de ganar la Presidencia no habrá gasolinazos y que continuará con la política de austeridad republicana: No
regresarán los excesos en el gobierno, no habrá condonaciones de impuestos y mantendremos un equilibrio razonable entre deuda y PIB,
como se ha mantenido hasta la fecha. Expuso también su plan de generar polos de desarrollo en el país, mediante la relocalización de
empresas, de acuerdo con las características de cada zona. Necesitamos tener un es quema de planeación, a partir de vocaciones y
recursos territoriales, es decir, donde hay agua habrá cierto tipo de industrias; nuestra idea es hablar de inclusión, de innovación, es decir,
no solo son industrias exportadoras, dijo. Sheinbaum garantizó, además, el futuro de las obras estratégicas de la 4T y, en una asamblea en
Santa Catarina, adelantó que fortalecerá obras como el Tren Interoceánico. Con los neoloneses, la ex mandataria se comprometió a edificar
un centro de salud en Santa Catarina, apoyar el fortalecimiento del transporte pública en la entidad y tecnificar el riego agrícola para
destinar esa agua al consumo humano. _
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 CONTRASEÑA
Un par de encuestas divulgadas la semana pasada cayeron como un balde de agua fría en el cuarto de guerra de Xóchitl Gálvez. En esa
encuesta Claudia Sheinbaum supera por 24 puntos a Xóchitl Gálvez y consigna que Morena y aliados obtendrán la mayoría en la Cámara
de Diputados y que el presidente Andrés Manuel López Obrador goza de una muy elevada aceptación de los mexicanos. El sondeo
publicado en un diario capitalino, al que consideran aliado, salió justo cuando la panista se reunió con los empresarios de la Coparmex, a
quienes pidió hacer campaña en su favor. José Medina Mora, líder de esa agrupación, declinó así a la invitación de la candidata: Como
institución nosotros somos altamente políticos, pero totalmente apartidistas, es decir, no estamos a favor de ningún candidato ni en contra
de ningún candidato o partido, lo que nos permite dialogar con todos. El golpe de desánimo fue doble. La publicación coincidió con otra
encuesta en un periódico especializado en temas económicos que dio 15 de ventaja a Clara Brugada sobre Santiago Taboada. El desánimo
se instaló la semana pasada en el equipo de Gálvez, desde donde reclaman falta de apoyos suficientes por parte del PRI y el PRD. Los
aliados nos están dejando solos, solas, dijo una de sus más aguerridas colaboradoras. Y los sospechosistas atribuyen que después de todo
esto decidieron asígnar a Max Cortázar como nuevo vicecoordinador de la campaña de Xóchitl. Aunque la oposición descalificó la encuesta
y Gálvez Ruiz aseguró que no le quita el sueño, el arribo del ex vocero de Calderón quien participó en su campaña de 2006 manda un
mensaje: la abanderada de la alianza opositora Fuerza y Corazón por México buscará apretar tuercas en los 70 días que faltan para la
jornada electoral del 2 de junio. Aunque los xochilistas afirman que las encuestas están amañadas y no les interesan, parece su reacción a
esta última, que dice todo lo contrario. Sí les pudo, y mucho. Palabras clave Hay que recordar que una encuesta nacional en vivienda
realizada por el mismo diario a 2 mil 100 ciudadanos entre el 20 y 22 de abril de 2006 marcó la diferencia de la elección donde, por primera
vez, Felipe Calderón ade lantaba a AMLO, quien siempre había encabezado las preferencias electorales. Decía: Felipe Calderón 38, AMLO
35, Madrazo 23. No registrados: 1.2. _
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 Viajes más baratos esta Semana Santa alcanzan 25 mil pesos por persona
El precio de los pa quetes de viaje para las vacaciones de Semana Santa se triplicó y, los más baratos, ya cuestan de 25 mil pesos por
persona para disfrutar por tres noches y cuatro días en la playa. En solo dos semanas, contadas a partir del 10 de marzo pasado, los pa
quetes de ocho mil a 10 mil pesos que incluyen boletos de avión y hospedaje literalmente volaron y escalaron por arriba de 20 mil pesos por
paseante. Ahora, las ofertas de 24 mil a 52 mil comenzaron a dominar en el mercado, por servicios turísticos en hoteles de tres a cuatro
estrellas, sin alimentos o con todas las bebidas y alimentos incluidos en los planes más caros. Además de los cambios en el precio por la
alta demanda de la temporada, en muchos casos los horarios para los vuelos de salida están programados para la tardenoche, lo que
implica que los turistas solo llegan a cenar y dormir en el hotel y pierden más de medio día de sol y playa. Mientras que los pasajes de
regreso se concentran en las primeras horas de la mañana antes de Vacaciones. Los destinos de playa están listos para recibir a miles de
turistas.  CUARTOSCURO las 10:00 horas cuyo impacto recorta, por lo menos, cuatro horas al último día de estancia. Aunque, como en
todo, si decides modificar el horario para disfrutar más horas de sol, tanto el día de llegada como de salida, puedes pagar dos mil a cuatro
mil pesos extra para ajustar los vuelos a tu gusto. Cambios y viajes más caros Hace apenas dos semanas, Publimetro dio a conocer que los
pa quetes de viaje más baratos para estas vacaciones de Semana Santa en alguna de las playas de Acapulco, Vallarta, Huatulco o Cancún
oscilaban entre seis mil ocho mil 300 pesos, por persona, en habitación doble. Ahora, con un itinerario de viaje similar, del jueves santo al
domingo de resurrección, las ofertas disponibles promedian entre 13 mil y 14 mil pesos por persona, en un hotel de tres o cuatro estrellas y
sin alimentos, con un alza mínima de 75. Si contratas los servicios de avión y hospedaje en hoteles cuatro a cinco estrellas con desayuno
bufete y vista a los jardines o a las albercas del complejo, el precio sube a un rango de 18 mil a 25 mil pesos, según la marca y ubicación
del hotel. Pero, si buscas un poco más de exclusividad, como por ejemplo una habitación doble con vista al mar, jacuzzi e hidromasaje y las
bondades del plan todo incluido: desde bebidas y alimentos en la habitación, albercas, bares y restaurantes, el costo del pa quete escala a
un promedio de 32 mil a 54 mil pesos, por persona. Cabe destacar que al realizar la consulta de los precios y explorar las ofertas
disponibles, más de una decena de pa quetes fueron bloqueados y, en lugar de los detalles de la reservación aparecieron las leyendas Casí
alcanzas la última habitación o No hay disponibilidad en este hotel. ¿Por qué sube tanto el precio los viajes El asesor de viajes de una
tienda departamental, Víctor Lara, explicó que los vuelos, las tarifas de hotel, los servicios de excursión y hasta los precios en los
restaurantes y bares locales se encarecen debido a la gran demanda de viajes y vacacionistas. PAQUETES DE VIAJE CARÍSIMOS Las
páginas especializadas en viajes reportaron que existen ofertas top de Semana Santa que oscilan entre 100 mil y medio millón de pesos por
persona, en habitación doble, del jueves 28 al domingo 31 de marzo de 2024. CASOS EXTREMOS Los Cabos: 195 mil 491 pesos por
persona, en un hotel de cinco estrellas, sin alimentos, vista al mar y acceso a la playa; 390 mil 982 pesos por dos adultos en habitación
doble. Manzanillo: 255 mil 36 pesos por persona; hotel de cuatro estrellas, todo incluido, solarium cama de bronceado, zona de playa
privada, sala de estar y dos baños; 510 mil 71 pesos por dos adultos en habitación doble. Punta Mita: 568 mil 9 pesos por persona en una
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Resumen Ejecutivo

villa de lujo de un hotel de cinco estrellas que incluye ducha, bañera, cocina, piscina privada, agua mineral ilimitada, llamadas
internacionales y apps de streaming, además de desayuno bufete, todo por un millón 124 mil 504 pesos para dos adultos. CIFRAS 14.5
millones de turistas nacionales y extranjeros se movilizarán por las playas, pueblos mágicos, destinos naturales y ciudades durante las
vacaciones de Semana Santa 2024, reportó la Secretaría de Turismo. 275 mil millones de pesos se esperan por la derrama económica de
las vacaciones de Semana Santa en México, 72 más que el año pasado, destacó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio,
Servicios y Turismo Concanaco Servutur. Explicó que, por lo general, los boletos de avión suben entre 20 y 30, por efectos de dicha
demanda, pero cuando se trata de los horarios más convenientes de 10:00 a 13:00, que todos piden la tarifa puede subir más de 40.
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 Productores tienen leche sin vender
Más de un millón de litros de leche no han sido colocados o adquiridos ni por las empresas lecheras ni por el Gobierno federal a través de
Segalmex Liconsa, reveló la Unión Ganadera Regional de Jalisco UGRJ. Esta situación, que afecta a 15 mil productores del Estado,
derivará hoy en protestas de productores en Encarnación de Díaz y otros municipios de Jalisco. El presidente de la UGRJ, Adalberto
Velasco, también señaló que Segalmex Liconsa y las lecheras les están comprando el litro de leche a precios más bajos. De 10 pesos,
ahora les pagan entre 5 y 8 pesos. Es un gran número de productores afectados y estamos hablando de un problema social, sostuvo el
dirigente de los ganaderos. Según Velasco, muchos productores jaliscienses han tenido que sacrificar su ganado para revertir las pérdidas
económicas.
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 Pablo Lemus ve potencial en el turismo estatal
Como parte de las acciones de campaña en busca de llegar a la gubernatura de Jalisco, el candidato por Movimiento Ciudadano, Pablo
Lemus Navarro, presentó en Puerto Vallarta su plan para promover y fortalecer la industria turística del Estado. En el diseño de los
compromisos participaron empresarios y prestadores de servicio del sector, quienes crearon estrategias específicas para fortalecer los
corredores turísticos de las 12 regiones de Jalisco. Es una propuesta que nace de la sociedad, nace de los representantes de la industria
turística jalisciense, quienes se pusieron a trabajar en estas mesas para tener las propuestas ... En cada una de las regiones, con cada una
de las necesidades que se tienen que enfrentar, afirmó Pablo Lemus. El principal polo detonador de turismo de playa para los próximos 20
años, de todo Latinoamérica, será la Costalegre de Jalisco, agregó. Como parte de la estrategia, el candidato emecista consideró
importante trabajar en conjunto con los Estados vecinos, como Nayarit, para promover la región de manera conjunta y aprovechar los
recursos. Uno de los temas principales fue la gestión para la construcción del Puente Federación, que conectará Jalisco con Nayarit y
facilitará el acceso a destinos como Puerto Vallarta. También se hará el eje vial en Las Juntas y se negociará con el Grupo Aeroportuario
del Pacífico para conectar la terminal dos que tendrá el Aeropuerto de Vallarta. Resaltó la importancia de participar en ferias turísticas
nacionales e internacionales para promocionar los atractivos de la Entidad como sus Pueblos Mágicos, los destinos de playa y las Rutas del
Peregrino y del Tequila. Entre los compromisos, mencionó que será importante contribuir al fideicomiso turístico y así financiar la promoción
de Jalisco, para la atracción de viajeros de países como Estados Unidos y Canadá.
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 Acusan mala leche por importaciones
Más de 15 mil productores lecheros de Jalisco se han visto afectados por la importación de leche en polvo y los bajos precios que les
ofrecen por su producto, denunciaron representantes del sector que produce casi la cuarta parte de todo el lácteo del País. Si bien el precio
del lácteo está en 10.50 pesos el litro, a los lecheros les hacen ofertas muy por debajo, inclusive de 3 pesos por litro. Según Adalberto
Velazco Antillón, Presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco UGRJ, se reunieron con la Secretaría de Gobernación el jueves
pasado. Sin embargo, advirtió que los productores ya no están para sentarse a dialogar y necesitan acciones, pues cada día más
ganaderos están perdiendo su patrimonio. No nos dan ninguna solución. Este jueves que nos reunimos, dijeron que se iba a firmar una
minuta con las peticiones... pero nos aclararon que pasando el periodo vacacional, porque ellos no trabajan estas dos semanas.Pero los
productores no nos vamos de vacaciones, nosotros no descansamos, seguimos trabajando, reclamó. Recordemos que Jalisco produce el
22 por ciento de la leche a nivel nacional y, dependiendo de la época del año, puede variar entre 6 y 7 millones de limos diarios. Sólo en
2023, entraron más de 400 mil toneladas de leche en polvo y 80 mil toneladas iban dirigidas a la empresa paraestatal Liconsa Segalmex,
explicó.  PROTESTAN 0 Con el fin de ser escuchados, g Antillón informó que gana E deros van a manifestarse en 5 los Altos de Jalisco,
hoy a las  10 de la mañana; y cerrarán 1o la carretera.  David Fidencio García, = productor de Encamación de Díaz y comisionado estatal de
la leche, explicó que el precio oficial del lácteo está EN 10.50 pesos el litro. Sin embargo, los industriales lecheros les han estado haciendo
ofertas por 5,4 y hasta por 3 pesos el litro. Según explicó, ese precio les resulta imposible de aceptar, pues a ellos el litro les cuesta 8 pesos
producirlo. Debido a eso, se ven obligados a vender sus bovinos para seguir generando ganancias y, en muchas ocasiones, pierde su
patrimonio completo. Se está tirando la leche porque la industria no la quiere y la gente no la quiere, porque no hay forma de llevarla hasta
sus hogares, indicó el comisionado. Según el último censo, había alrededor de 18 mil productores de leche y hoy en día tenemos, más o
menos, unos 13 mil productores, cada día somos menos, lamentó Fidencio García
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Resumen Ejecutivo

 Presenta Lemus estrategias para potenciar el turismo
El candidato a la gubernatura de Jalisco por Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus Navarro, presentó en Puerto Vallarta el eje de propuestas
en el rubro del turismo para Jalisco, con el que pretende promover y fortalecer la industria turística del estado. Señaló que en el diseño de
los compromisos participaron empresarios y prestadores de servicio del sector, quienes crearon estrategias específicas para fortalecer los
corredores turísticos de las 12 regiones de Jalisco, y agregó que el principal polo detonador de turismo de playa para los próximos 20 años,
de todo Latinoamérica, será la Costalegre. Es una propuesta que nace de la sociedad, nace de los representantes de la industria turística
jalisciense, quienes se pusieron a trabajar en estas mesas para tener las propuestas ... en cada una de las regiones, con cada una de las
necesidades que se tiene enfrentar, afirmó. Uno de los temas principales discutidos fue la gestión para la construcción del Puente
Federación, que conectará Jalisco con Nayarit y facilitará el acceso a destinos como Puerto Vallarta. También se hará el eje vial en Las
Juntas y se negociará con el Grupo Aeroportuario del Pacífico, para conectar la terminal 2 que tendrá el Aeropuerto de Vallarta. Entre los
compromisos del abanderado naranja mencionó el impulso al fideicomiso turístico para financiar la promoción de Jalisco, la construcción de
muelles en Barra de Navidad, regular las plataformas de hospedaje y la posibilidad de implementar taxis acuáticos en Puerto Vallarta.
Además, se presentaron proyectos para aprovechar el impulso del Mundial de Fútbol 2026, como la preparación de infraestructura y la
promoción de Jalisco como destino turístico antes y después de los partidos. Lemus Navarro refirió que para impulsar a los Pueblos
Mágicos, se propone una bolsa concursable por 150 millones de pesos para el ejercicio 2025. Estas iniciativas buscan fomentar el
desarrollo conjunto de destinos turísticos a lo largo de la costa y promover el turismo de playa de manera integral. En esta gira por la costa,
el candidato se reunió previamente con hoteleros y empresarios de Puerto Vallarta, y este lunes estuvo con 500 taxistas en Puerto Vallarta
para escuchar sus inquietudes y compartir sus propuestas para el desarrollo del municipio y la entidad.
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 EN PERSPECTIVA
Imaginen que no tienen tiempo o simplemente se quieren ahorrar la revisión engorrosa de lo que han dicho y propuesto las dos candidatas
y el candidato a la gubernatura de Jalisco. Sólo desean saber quiénes son y sus dos principales propuestas. Pablo Lemus, 54 años. Estudió
Administración de Empresas y una maestría en Finanzas. Llegó a la política en 2015 cuando ganó la alcaldía de Zapopan y se reeligió.
Luego fue alcalde de Guadalajara. A sus 27 años encabezó la Comisión de Empresarios Jóvenes de Coparmex. Trabajó 11 años en
Multivalores Grupo Financiero. Creó Credicampo, empresa de financiamiento agrícola. Su abuelo fundó la mítica tienda Lemus de
instrumentos musicales. De 2011 a 2015 condujo un noticiero político radiofónico. Sus dos propuestas principales son recuperar el
programa de Escuelas de Tiempo Completo y el Tren Interurbano sobre las vías de Avenida Inglaterra que conectaría la antigua estación de
ferrocarril hasta el Estadio Akron, Venta del Astillero y Tala. El plan incluye ampliar las tres líneas del Tren Ligero: la Línea 1 hasta San
Agustín, en Tlajomulco; la Línea 2 hasta Tonalá y la Línea 3 al poniente hasta Tesistán. Quiere ser gobernador, dice, porque tiene
experiencia en el servicio público y capacidad ejecutiva. Claudia Delgadillo, 51 años. Estudió Derecho. Dos veces regidora tapatía, dos
diputada federal y una local, procuradora Social y titular de Desarrollo Social en Guadalajara. Todos los cargos con el PRI de Aristóteles
Sandoval. En 2018 migró a Morena y en 2021 al Verde como diputada federal. Durante 25 años, mientras no estuvo en el servicio público,
mantuvo cargos partidistas en el tricolor. Propone desayunos y comidas gratis para alumnos de preescolar, primaria y secundaria. También
impulsará la movilidad humanista con dos nuevas líneas del Tren Ligero. Quiere gobernar Jalisco para acabar con la corrupción y el
privilegio de unos cuantos. Laura Haro, 36 años. Licenciada en Derecho y maestra en Intervención Social en las Sociedades del
Conocimiento por la Universidad de la Rioja, España. Fue funcionaria municipal en Zapopan y regidora con Héctor Robles. Ha ostentado
otros cargos partidistas. Propone salario mínimo de 20 mil pesos al mes para policías, becas y acceso a vivienda. Su otra apuesta es
sanear el Río Santiago e invertir mil MDP para la gestión de la basura, así como promover una reforma municipal  en las 125 alcaldías para
que el maltrato animal sea una falta administrativa grave. La información aquí vertida es la que destacaron Lemus, Delgadillo y Haro en la
plataforma en línea Candidatas y Candidatos, Conóceles del IEPC Jalisco. Para elaborar su ficha se solicitó a cada aspirante sus razones
para contender por la gubernatura y sus dos principales propuestas. Igual que en el debate, atendieron a medias la indicación. Además, el
formato del organismo electoral me recordó las primeras páginas de internet hace 20 años. Pese a la falta de profundidad de la plataforma
para usarse como una brújula electoral, sirve como punto de partida. Un empresario que por 9 años ha administrado lo público, una ex
priista de carrera subida al barco de la salvación morenista y una joven inteligente rodeada de dinosaurios. ¿Usted qué elige
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 Protestan productores de leche y bloquean carretera; exigen precio justo
Con la exigencia de un precio justo para los productores de leche, decenas de ellos se manifestaron y bloquearon la carretera Lagos de
MorenoSan Juan de los Lagos, tomando la Glorieta de la Virgen de San Juan. Los productores reclamaron al Gobierno federal la excesiva
importación de leche en polvo, en detrimento de la leche fresca que ellos producen y que no han podido vender. La Unión Ganadera
Regional de Jalisco denunció que se tiene un excedente diario de un millón de litros de leche que no han podido colocar o vender,
generando afectaciones económicas importantes a 15 mil productores de la Entidad. El organismo también señaló que las empresas
lecheras y el Gobierno federal, a través de Segalmex Liconsa, les compran leche a precios menores al acordado 10 pesos el litro. El
bloqueo provocó que por más de una hora los automovilistas estuvieran detenidos.
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 CAMBIO Y FUERA
Los mexicanos hemos sido testigos durante los meses recientes de errores, dislates, leperadas, tropezones, pegadas de chicle en lugares
indebidos, cambio de opiniones de un día para el otro, e innumerables metidas de pata y desatinos de la candidata de FCM a la presidencia
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Resumen Ejecutivo

de la República. Con esas y muchas torpezas más, flor silvestre adereza cotidianamente en su campaña, son ocurrencias sin ton ni son
lejos de ser propuestas. Así lo comentan periodistas, articulistas y reporteros serios de diferentes medios de comunicación. Lo que la
candidata se tardó en ver, es que las personas que debieran apoyarla, lejos de favorecerla la perjudican. Para empezar, los tres presidentes
de los partidos que la lanzaron están muy devaluados. Su sonado desprestigio se lo han ganado a pulso. La mala reputación de cada uno
de ellos es nacionalmente conocida. Esos personajes están muy lejos de ser los guardianes de las buenas prácticas políticas. Bajo esta
inapelable verdad, cualquiera que tenga alguna relación con ellos, su honorabilidad está en duda Dime con quién andas y te diré quién eres
a pesar de los esfuerzos que ella haga para desmentir los múltiples señalamientos de los que sus promotores son objeto. Por si los
impulsores de flor no estuvieran tan devaluados, ahora Fox, Calderón y Peña Nieto, tres excelsos ex presidentes, se sumaron a su
desangelada causa. Estos personajes lejos de aportar algo positivo para la campaña de la hidalguense le restan puntos, por el simple
hecho de que ninguno de ellos es bien visto entre los mexicanos. A todo eso sumémosle que la candidata declaró recientemente que se le
agotó el presupuesto para continuar con su campaña caray, va de mal en peor ha dicho que los partidos que la lanzaron se niegan a aportar
más dinero. Por eso ella propuso pasar la charola a la ciudadanía para juntar algo de lana. El caso es que los grupos empresariales que
estuvieron con ella en su arranque, tardíamente se dieron cuenta que invirtieron millones de pesos en un mal negocio y no están dispuestos
a aportar un peso más. Colofón En cuanto a la participación de flor en la Coparmex la semana pasada, ella les exigió a los empresarios que
no tengan miedo, que se pongan las pilas, que abandonen un par de meses sus empresas para que se sumen a su causa. De no hacerlo
nos cargará el carajo, dijo al cerrar su fallido discurso. El organismo empresarial le respondió con un rotundo NO. _
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 Productores exigen pago justo a leche con protesta
Productores de leche y ganaderos de la región Altos de Jalisco se manifestaron ayer en la glorieta de la Virgen de San Juan de los Lagos y
por al menos dos horas bloquearon la circulación al municipio, Lagos de Moreno, Encarnación de Díaz, San Miguel Alto y la autopista Lagos
de Moreno a Zapotlanejo. La razón: exigir un pago justo al líquido lácteo. En el lugar recordaron que la introducción y venta de leche en
polvo al mercado y el precio en la compra a productores locales representan una crisis para el sector. Industrias privadas han soltado a
muchos productores, inclusive esta semana, con la buena relación que tenemos con Liconsa del estado, están dejando de recibir cierto
volumen importante de leche y todo esto causa una especulación que está afectando el precio, expresó el presidente de la Unión Ganadera
Regional de Jalisco, Adalberto Velasco Antillón. Cuestionado sobre la intención de la protesta, el representante ganadero aceptó que era
una actitud desesperada de los productores de leche por lo solos que nos han dejado, es en contra de la industria, estamos tirando nuestro
producto porque no hay quien no lo quiera comprar, necesitamos atención. Ante la omisión de las autoridades al diálogo, el sector ganadero
trasladó la manifestación a las afueras de la empresa Santa Clara, en Lagos de Moreno, donde lograron la compra única de 200 mil litros de
leche por la cantidad de 1 millón de pesos, el equivalente a 5 pesos el litro de leche.
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 Tras protestas, empresas suben compras a lecheros
Luego de tres días de protestas de lecheros que denuncian el pago injusto por litro, además de que la paraestatal Liconsa dejará de
comprarles para importar la leche de Estados Unidos, el gobierno estatal aseguró que ha mantenido el apoyo a los productores y respaldó
el reclamo de los afectados, por lo que han sostenido diálogos con empresas para llegar a acuerdos, las cuales prometieron adquirir un
millón 200 mil litros más por semana. En un comunicado, puntualiza que parte de la problemática es la disminución del consumo del
producto entre marzo y abril, lo que provoca un excedente de leche en el estado; además del incumplimiento de la administración federal de
reducir la importación de leche en polvo. El reclamo de los productores es legítimo al pedir que se respeten los precios, que se garantice
estabilidad en la compra de su producto y sobre todo que su trabajo sea valorado. En Jalisco, miles de familias dependen de esta actividad
económica que año con año se han enfrentado a distintas problemáticas y que poco a poco las ha obligado a buscar otras fuentes de
ingresos, señala. La Unión Ganadera Regional de Jalisco dio a conocer que Liconsa dejará de adquirir aproximadamente 300 mil litros
diarios a la semana, además que hay empresas privadas que prefieren comprar en Estados Unidos. Hoy la presión de los productores de
leche es muy grande. En este mes se registra una importante reducción en el acopio de leche, tanto de las empresas como de
SEGALMEXLICONSA que los ha obligado a salir a las calles y manifestarse, pidiendo un trato justo y ser volteados a ver, expresando así
su indignación por la importación desmedida de leche en polvo que deja fuera del mercado a la leche de gran calidad que se produce en
Jalisco, precisa la administración estatal. Ante esta situación y en concordancia con el Acuerdo por el Sector Lechero de Jalisco, firmado en
mayo del año pasado, autoridades de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del Estado de Jalisco Sader Jalisco han mantenido
comunicación con liderazgos del sector, además de que realizan reuniones con empresas y Liconsa con el fin de sensibilizar y reducir el
volumen de leche que se ha quedado sin acomodo, explica la administración estatal. Según informa en el documento, Nestlé, Sigma,
Lactalis, Santa Clara y Danone han accedido y han dialogado con los productores, por lo que su incremento en volúmenes de compra suma
más de 1 millón 200 mil litros por semana, aunque esto no satisface por completo las necesidades de los productores, por lo que se
continuará en el diálogo con la industria para disminuir las afectaciones. La titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural Sader
en Jalisco, Ana Lucía Camacho, expresó su solidaridad para las y los productores de leche: el trabajo que realizan es valiosísimo y por eso
no los vamos a dejar de la mano. Desde nuestras trincheras exhorto a la industria y las instancias de los diferentes órdenes de gobierno
para apoyar en la comercialización de la leche jalisciense; desde la Sader Jalisco estamos haciendo lo propio, pero entendemos que el reto
es grande. Instó a la población a incrementar el consumo de leche y sus derivados, los productos lácteos de Jalisco son de calidad y la
leche de vaca ofrece muchos beneficios a la salud por su alto contenido en proteínas y vitaminas. Finalmente, el gobierno estatal recordó
que ha otorgado apoyos para la adquisición de paneles solares, ordeñadoras fijas y móviles, tanques de enfriamiento, pipas para transporte
de leche y equipamiento de centros de acopio, así como apoyos directos para la compra de alimento. Los productores han protestado en
carreteras como Guadalajara Lagos de Moreno; Tepatitlán Lagos de Moreno; y San Juan de los LagosLagos de Moreno. _ Problemáticas El
reclamo de los productores es que se respeten los precios, que se garantice estabilidad en la compra de su producto, así como disminuir la
importación de leche en polvo de Estados Unidos. El gobierno estatal señaló que también la disminución en la demanda ha generado crisis
entre los productores.
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 ACAPULCO RESUCITA
instalada hasta antes del paso del ciclón en octubre pasado. Hoteleros, empresarios y prestadores de servicios turísticos se mostraron
satisfechos por los números reportados y confiaron en que Acapulco pronto pueda disponer de una mayor capacidad hotelera. Después de
ver todo destruido, hoy ver un Acapulco que resurge y que renace con las playas llenas, con los hoteles llenos, nos llena de mucho gusto ,
señaló Alejandro Martínez Sldney, presidente de la Canaco Servltur. MURAL  STAFF ACAPULCO. Pese a que aún son visibles los daños
provocados por el paso del huracán Otis, el turismo ha resurgido en Acapulco durante esta Semana Santa. La Secretaría de Turismo
reportó ayer una ocupación hotelera del 94 por ciento, lo que se reflejó en playas y restaurantes completamente llenos. A la fecha, el puerto
guerrerense cuenta con poco más de 8 mil 110 habitaciones de hotel, lo que representa alrededor del 40 por ciento de la infraestructura
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 Los informales no se beneficiarán de las reformas laborales
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo ConcanacoServitur aseguró que las reformas laborales dejan
desprotegidos a millones de mexicanos que trabajan en la informalidad. Por eso, lo que se debe hacer, es seguir con el combate a la
informalidad, al mercado gris y terminar con la sobrerregulación, con el fin de impulsar crecimiento económico y desarrollo social. El
presidente de la ConcanacoServitur, Octavio de la Torre, explicó que son 32.5 millones de personas que quedan al margen de las reformas
y leyes laborales aprobadas por el Gobierno, de acuerdo con las cifras al cuarto trimestre de 2023 del Instituto Nacional de Estadística y
Geografía:  Las medidas aprobadas dejan desprotegida a la mayoría de los mexicanos que trabaja en condiciones precarias y sin garantías,
más aún cuando los jóvenes son los más perjudicados. El 72 de los jóvenes mexicanos ocupados menores de 24 años labora en la
informalidad, explicó.
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 Busca fortalecer a las empresas de Tla quepa que
Con el reto de fortalecer las empresas de Tla quepa que, principalmente las micro y pequeñas, Angélica Aguayo Pérez fue reelecta para un
segundo periodo al frente de la Cámara Nacional de Comercio de Tla quepa que. Estamos en un año complicado por las elecciones que se
dan en nuestro municipio y también a nivel estatal y nacional y lo que tenemos que hacer es estar preparados, dijo en entrevista con EL
INFORMADOR. Fue en el marco de los 42 años de la fundación de la Canaco Tla quepa que, celebrada el pasado 5 de febrero, cuando
Aguayo Pérez fue reelecta como dirigente del organismo para el periodo 20242025. El 1 de abril del 2023 Aguayo Pérez se convirtió en la
primera dirigente del organismo empresarial después de 41 años que había sido encabezado por hombres: Es un gran logro para todas las
mujeres, la verdad es que ya hemos tenido algunas empresarias que han estado haciendo trabajos para poder llegar a esto, comentó. La
dirigente empresarial explicó que entre sus planes de trabajo destacan la promoción turística del municipio, la igualdad sustantiva, el tener
una responsabilidad social empresarial, impulsar las exportaciones, la capacitación de las socias y socios y la digitalización, entre otros.
Nosotros aquí en Tla quepa que todavía tenemos algunos negocios que no están manejando la digitalización y por eso firmamos un
convenio con Plai para traer los diferentes programas que permitan la inclusión digital, precisó. Además, buscará fomentar nuevos procesos
en la Cámara para otorgar más servicios a los afiliados. En este sentido, en el marco de la celebración del aniversario del organismo, se
presentó el módulo móvil del SAT donde se ofrecieron la renovación del RFC, la renovación de la firma electrónica, entre otros. Además
estamos trabajando sobre los mismos ejes, el año pasado estuvimos sembrando proyectos que esperamos realizar este año y otros
fortalecerlos además de presentar nuevos proyectos, agregó. Actualmente, la Cámara Nacional de Comercio de Tla quepa que cuentan con
alrededor de 500 socios de un total de mil 200 registrados en el Sistema de Información Empresarial Mexicano SIEM. Adicionalmente, habló
sobre la inclusión digital para ofrecer los mejores servicios para todos los socios a través de capacitación y certificaciones Nosotros, como
Cámara, tenemos el compromiso de acercar a todos los socios para que sigan en una evolución continua de capacitación, sostuvo. Entre
los eventos que se tendrán este año Angélica Aguayo Pérez fue reelecta para un segundo periodo al frente de Canaco Tla quepa que
Lograr la igualdad sustantiva e impulsar las exportaciones, son los ejes de su plan de trabajo destacan la edición de agosto de Expo Enart,
Expo Tequila, el Festival Nacional de Máscaras y el Festival del Día de Muertos donde participan conjuntamente con el municipio. Rinde
informe El pasado 5 de marzo del presente año se realizó la asamblea anual ordinaria de la Cámara Nacional de Comercio de Tla quepa
que, donde se ratificó a Angélica Aguayo Pérez, como presidenta de la institución por un segundo periodo, esto tras rendir su informe de
actividades, y agradecer el gran y arduo trabajo de cada una de sus vicepresidentas y su consejo. Entre los logros alcanzados destacan los
siguientes: l Apertura de un módulo de padrón y licencias del Sistema de Información Empresarial Mexicano SIEM, para que las empresas
puedan cumplir con su obligatoriedad al momento de pagar su licencia. l Establecimiento de un centro de contacto empresarial dentro de las
instalaciones de Canaco Tla quepa que, donde se da orientación para agilizar trámites en los tres niveles de gobierno. l Firma de convenio
con universidades como UTEG, Panamericana, UDG y UNIVER, para brindar apoyo a las empresas afiliadas. l Firma de convenio con
instituciones y dependencias como SEDECO, CONCANACO, MIND y GRUPO IMAGEN, entre otras. l Crecimiento en las exposiciones
ENART y Tequila Tla quepa que donde se atraen compradores mayoristas nacionales e internacionales. l Reconocimientos y certificaciones
Distintivo I, Pueblo Mágico LGBTQ, a la excelencia gastronómica, máximo reconocimiento de Springfield Misuri otorgado por The National
Society Of The Sons Of The American Revolution Ozark Mountain Chapter Honoring 20 Years Of Friendship. l Apertura de un centro de
acopio de Guerrero para ayudar a las miles de familias y empresas que fueron afectadas por el huracán Otis; todo se envió por medio de la
Cruz Roja. l Trabajaron de la mano con la Secretaria de Igualdad Sustantiva, INMUJERES y la Academia Turística del Estado para
capacitar a los empresarios afiliados y ciudadanía que estuvieran interesados en adquirir conocimientos en temas de inclusión y así atender
y tratar a todos por igual. l Preocupados por la seguridad de los empresarios, se logró tener, de primera mano, la instalación del botón de
Negocio Seguro a 200 empresas; además, se creó un chat directo con la Dirección de Seguridad Pública. l Instalaron módulos de
acercamiento y agilización de trámites con Movilidad y Transporte Tla quepa que y con el Servicio de Administración Tributaria. Tras dar a
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conocer lo anterior, la presidenta señaló que fue un gran año y que este 2024 se esperan aún mejores resultados.
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 Prefieren trámites en físico que los digitales
Mi esposo y yo tuvimos problemas cuando quisimos abrir nuestro negocio de tacos en Valdepeñas, en Zapopan. Nos dijeron que la licencia
tardaría más de tres meses por tiempo de espera, pero nos cobraron 35 mil pesos si queríamos que saliera pronto. Creímos que era una
mejor opción que pagar alguna mordida si nos poníamos sin permiso, y como ya teníamos todo listo para empezar accedimos a pagarlos.
La verdad las personas muy amables, pero muchas trabas, lamentó Elizabeth, quien prefirió omitir su apellido. Aunque en general la
calificación en la satisfacción de la realización de trámites en Jalisco es positiva 85 sobre 100, la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto
Gubernamental ENCIG también permitió conocer que al menos el 42.5 de quienes contestaron el ejercicio refirieron haber enfrentado un
problema al momento de pagar, tramitar o solicitar un servicio público, siendo el principal problema el tener barreras en el trámite, seguido
de asímetrías en la información. Y aunque 48.1 de quienes participaron en la encuesta comentaron haber tenido al menos una interacción
con el Gobierno a través de internet, como el llenado de formatos o solicitudes para iniciar, continuar o terminar algún trámite, el ejercicio
permitió conocer que 52.1 de las personas sigue realizando sus trámites en las oficinas de Gobierno, y solo 17.8 lo hace a través de
internet. El resto paga en instalaciones de bancos, supermercados, tiendas o farmacias Yo la verdad prefiero seguir yendo a pagar mi
predial al Ayuntamiento porque yo no estoy segura de que por internet se guarde la información o les llegue el pago. Así con sello y fecha
puedo reclamar cualquier cosa, dijo José Luis de la Rosa. Yo por practicidad pago el predial en el Oxxo, porque ir a ventanilla me causa
mucho conflicto, y sinceramente eso del internet como que no se me da, dijo por su parte Lorena Chávez. El pasado 20 de marzo este
medio de comunicación publicó que Javier Arroyo, nuevo titular de la Cámara de Comercio de Guadalajara, hizo un llamado a las
autoridades municipales para que avancen en la homologación de los trámites y la simplificación administrativa, principalmente en materia
de Protección Civil y Medio Ambiente, de modo que no se frene la apertura de nuevos negocios.. Si los municipios logran emparejar sus
reglas para la apertura de negocios, estoy seguro de que podemos hablar de la zona metropolitana más competitiva del país, afirmó el
también director general de Farmacias Guadalajara.
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 Claudia visita 21 estados y Xóchitl recorre 20 mil km
Ha transcurrido ya un tercio de la campaña presidencial y los recorridos de los candidatos en busca del triunfo el próximo 2 de junio ya
superan una vuelta a la Tierra en su conjunto. Claudia Sheinbaum, abanderada de Morena, PT y Verde, es quien más entidades ha
recorrido 21 y avanza en la meta de llegar a los 300 distritos electorales, donde ha hecho reuniones con militantes y simpatizantes. Por su
parte, Xóchitl Gálvez, de Fuerza y Corazón por México, ya avanzó casi 20 mil kilómetros en los primeros 30 días de campaña, priorizando,
además de mítines, encuentros con empresarios y representantes de la sociedad civil. En tanto, el representante de MC, Jorge Álvarez
Máynez, ha buscado a diversas comunidades universitarias en 11 entidades y sumó siete días con actividades privadas fuera del
proselitismo. Los 15 mil kilómetros contabilizados a Sheinbaum, 20 mil a Gálvez y 18 mil a Máynez ya superan los 40.075 mil kilómetros que
por consenso la ciencia ha fijado como medida de la circunferencia de la Tierra. Estrategia territorial A unos días del primer debate
presidencial, Sheinbaum suma ya 21 entidades visitadas y 60 mítines en igual número de municipios y alcaldías. La morenista ha recorrido
casi 15 mil kilómetros, distancia entre Ciudad de México y Nueva Delhi, capital de la India. En poco más de cuatro semanas de gira por el
país, ha visitado 72 distritos electorales, es decir, casi una cuarta parte de los 300 que hay en total. De estos distritos, prácticamente la
mitad se ubican en entidades gobernadas por la oposición: las panistas Chihuahua, Guanajuato y Yucatán; las priistas Coahuila y Durango;
así como Jalisco y Nuevo León, de MC. Durante la campaña presidencial, Sheinbaum también ha tenido un par de encuentros con la
iniciativa privada: uno con empresarios en Ciudad Juárez, Chihuahua, y otro en San Pedro Garza García, Nuevo León, con la Canaco
Servytur Monterrey. Su estrategia de privilegiar el territorio ha recibido críticas por no asístir a la reunión plenaria de Citibanamex o al
congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. La candidata de la 4T también ha aprovechado su campaña para
presentar seis ejes de su proyecto de nación en materia de salud, seguridad, educación, rural, energética y para las mujeres y se ha dado
tiempo para utilizar algunas obras emblema del gobierno federal, como los trenes Maya e Interoceánico y los aeropuertos Felipe Ángeles y
de Tulum. También ha participado en otros eventos como la Firma Compromiso Nacional por la Paz, organizada por la Conferencia del
Episcopado, o un diálogo con el magisterio de Campeche en Calkiní. Conferencias, reuniones... En los primeros 30 días de campaña,
Gálvez recorrió casi 20 mil kilómetros y visitó 19 estados y 20 distritos electorales federales. La estrategia de la aspirante opositora ha
consistido, en general, en dos actos públicos al día, la mayoría en espacios cerrados, intercalados con nueve conferencias de prensa en su
cuarto de guerra, ubicada en la colonia Anzures, en Ciudad de México. En contraste, ha priorizado encuentros con grupos empresariales y
de la sociedad civil, entre ellas la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales, la Concanaco Servytur, Citibanamex,
la Conferencia del Episcopado, la Coparmex, la Cámara Nacional de Transporte de Carga, la Coparmex y la comunidad científica. En los
primeros 27 días de campaña de jueves a domingo de Semana Santa no tuvo actos públicos, Gálvez visitó Aguascalientes, Baja California,
Campeche, Ciudad de México, Coahuila, Durango, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro,
Quintana Roo, San Luis Potosí, Tabasco, Yucatán, Zacatecas y Puebla. Gálvez ha repetido en Aguascalientes, Guanajuato, Estado de
México y Jalisco; en su ir y venir en estas localidades suma ya 19 mil 793.75 kilómetros. La abanderada de PRI, PAN y PRD inició el primer
minuto del viernes 1 de marzo con una caminata y un mitin en Fresnillo, Zacatecas, acompañada de madres buscadoras y víctimas de la
delincuencia. Ese día fue uno de los dos en que Gálvez tuvo tres actos públicos: después de su recorrido por las calles de Fresnillo, el
municipio con mayor percepción de inseguridad en el país, dio una conferencia en Aguascalientes y, por la tarde, encabezó un evento
masivo en Irapuato, Guanajuato. El 19 de marzo también participó en tres actos en un día, todos en la capital: un foro con la Coparmex, una
conferencia de prensa en su casa de campaña y una reunión con la comunidad científica, cultural y académica. Universidades, la prioridad
El candidato presidencial de MC ha centrado su campaña en las universidades y redes sociales, recorrido 11 estados entre ellos su natal
Zacatecas y participado en foros de líderes empresariales y de la sociedad civil; sin embargo, perdió una semana de actividades públicas. El
emecista ha decidido optar por una campaña centrada en las instituciones educativas, pues en sus recorridos únicamente ha realizado 13
mítines, por 11 universidades que ha visitado, recorriendo 18 mil 147 kilómetros. A Álvarez Máynez lo han acompañado, entre otras
personalidades, la senadora y coordinadora de su campaña, Laura Ballesteros; el secretario general de MC y su consejero político, Juan
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Zavala; el senador y su enlace con las universidades, Alberto Galarza, y su coordinadora de estrategia, Bárbara Gómez. Lo han arropado
también candidatos a las gubernaturas, como Pablo Lemus, Salomón Chertorivski, María Inés de la Fuente y Jessica Ortega; además de los
aspirantes al Senado, entre ellos Luis Donaldo Colosio y Martha Herrera, Sandra Cuevas y Alejandra Barrales, y Gerardo Gaudiano y Karla
Rabelo. Entre las curiosidades de su campaña está recorrer el país en el Fosfobús, el autobús personalizado con el color naranja y la
leyenda Máynez, presidente. Su enfoque, además de las universidades, ha estado centrado en las redes sociales, pues en el minuto uno
aprovechó para presumir su primer spot, subiendo habitualmente videos a plataformas como Tik Tok y enviando mensajes desde su cuenta
de X. No obstante, el emecista perdió una semana de su primer mes, ya que siete días tuvo actividades privadas; incluso una semana
después de haber arrancado la contienda, el 8 de marzo, tuvo agenda privada previo a su viaje a Colima. _ Y ADEMÁS Guanajuato: atacan
a candidata de MC La candidata de Movimiento Ciudadano a diputada federal Alda Pacheco Juárez fue víctima de un atentado directo en
Guanajuato. Las autoridades detallaron que la aspirante emecista fue interceptada por sujetos con armas largas cuando salía del evento de
arranque de campaña del candidato a la presidencia municipal de Cortazar, Mauricio Estefanía, hijo del ex alcalde Hugo Estefanía,
asesinado en diciembre de 2019. La candidata y su comitiva están a salvo.
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 Solicita IP investigar competencia desleal de venta ambulante
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo Concanaco Servytur busca que la Comisión Federal de
Competencia Económica Cofece investigue si los ambulantes representan una competencia desleal en el mercado nacional. En entrevista
con MILENIO, Octavio de la Torre Stéffano, presidente de la agrupación, destacó que ya firmaron un convenio con la autoridad reguladora
para establecer una serie de líneamientos para identificar si cometen malas prácticas este tipo de negocios, que en su mayoría son
informales. Afirmó que hay condiciones de tolerancia por parte de gobiernos locales porque estos negocios inciden en los ingresos de los
municipios y los cabildos autorizan la venta en la vía pública que no es indebida, ni ilegal, siempre y cuando las personas estén identificadas
y cuenten con un RFC. Octavio de la Torre Stéffano dijo que se busca fortalecer la formalidad, debido a la situación de fragilidad que viven
los comerciantes ante la informalidad y la competencia desleal. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía Inegi, revelaron que
durante el tercer trimestre de 2023, el Valor Agregado Bruto VAB de la economía informal alcanzó 5 millones 662 mil 934 pesos. También
se destacó que la misma representa 55 por ciento de VAB total nacional; las entidades federativas con mayor crecimiento anual sobre el
valor de la informalidad son Campeche, con un alza de 40.4 por ciento; Quintana Roo, 16.4, y Oaxaca, con 13.2 por ciento. Por otro lado,
las tres entidades que registraron disminuciones en este rubro de su economía informal corresponden a Baja California Sur, con 1.3 por
ciento; Tamaulipas, 3.2, y Tabasco, con 6.8 por ciento. Desde las 257 cámaras que forman parte de la confederación vamos a tener
actividades para acompañar a los emprendedores que se encuentran en el mercado gris con el objetivo de que regularicen su situación y
pasen a ser parte de la economía formal, explicó el líder de la Concanaco Servytur. _
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 Faltan a Jalisco ingenieros con habilidades especiales
Lo que le hace falta a Jalisco no son más ingenieros en volumen, sino que los que egresen cuenten con habilidades específicas que
requieren las empresas, sobre todo internacionales, como el dominio de inteligencia artificial, aceptó el coordinador de Desarrollo
Económico del estado, Xavier Orendáin de Obeso, quien reconoció también que el déficit provoca que las compañías recurran a talentos de
otros países Más que un déficit, lo que tenemos que seguir trabajando es en mejorar sus capacidades para que puedan no solamente ser
contratados, sino contratados con mejores remuneraciones, inclusive muchos de ellos están siendo contratados por empresas
internacionales, afirmó el funcionario, quien aclaró que no todos los egresados consiguen trabajo, sino sólo los que tienen capacidades más
desarrolladas. El coordinador añadió que el talento en ingenieros que tiene Jalisco es reconocido mundialmente, pero insistió en que la
iniciativa privada demanda que cuenten con más habilidades en cuanto a idiomas y nuevas técnicas, aunque también recordó que las
empresas internacionales sólo pueden contratar a 10 por ciento de personal CONTACTO. Desde la Canaco se exhorta a tener
comunicación con las universidades para mejorar los planes de estudio ante la demanda de ingenieros. de origen extranjero, según la Ley
Federal del Trabajo, lo que garantiza que se privilegie al personal de casa. Por su parte, el nuevo titular de la Cámara Nacional de Comercio
Canaco Guadalajara, Javier Arroyo Navarro, reconoció que hay una gran demanda de ingenieros en el estado, por lo que llamó a tener
comunicación directa con las universidades para mejorar sus planes de estudio e incrementarlos para satisfacer la demanda. Estoy
consciente de que hacen falta, nosotros también los padecemos, pero creo que requerimos una mejor comunicación con las universidades
para estar sacando cada vez mucho más alumno en ingeniería, aseveró.
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 Coparmex ve retos en la infraestructura
Si bien es una buena noticia la conclusión en unos meses más de la nueva autopista GuadalajaraPuerto Vallarta, así como la construcción
de la segunda terminal aérea del Aeropuerto Internacional de esta ciudad, hay retos que deben resolverse de inmediato para recibir a los
miles de visitantes y tienen que ver con la infraestructura de este municipio y la falta de crecimiento de la hotelería, opinó recientemente
Francisco Gabriel Vizcaíno Rendón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex de Puerto Vallarta. En
entrevista para medios locales, Francisco Gabriel Vizcaíno comentó que han esperado por mucho tiempo la conclusión de la vía corta
GuadalajaraPuerto Vallarta, por lo que son excelentes noticias de que ya vaya a concluir, para que así más turismo llegue a la ciudad y en
menor tiempo. Pero esto también trae algunos retos, por ejemplo, el hospedaje. Lamentablemente, no ha crecido la hotelería en Puerto
Vallarta, sí los condominios y plataformas de hospedaje, por lo que ellos también deben hacer su esfuerzo, de incluirse, de servir bien al
cliente e incluso en los códigos de conducta; así como plataformas importantes que ofrece el Gobierno estatal como es el Distintivo H,
Moderniza y Punto Limpio, que son atractivos para atraer más turistas, dijo el dirigente empresarial. Destacó que el principal reto es la
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Resumen Ejecutivo

infraestructura dentro de Puerto Vallarta, sobre todo las vías de acceso, ya que se sigue esperando una hora para atravesar el puente del
Río Ameca. Debería ser un trabajo tanto para el Gobierno estatal y municipal en ponerse de acuerdo, abrir accesos, mejorar la vialidad,
sincronizar semáforos, hacer algo importante porque no podemos recibir al turista y que tenga que hacer largas filas para ingresar a Puerto
Vallarta, dijo en declaración a un medio de comunicación local.
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 INVERSIONES
Tras 10 años como miembro del consejo de administración de la minera mexicana que cotiza en Londres, Fresnillo, Bárbara Garza
Lagundefinedera, informó su intención de retirarse y oficializarlo en la asamblea del próximo martes 21 de mayo; de la misma forma Juan
Bordes desea retirarse debido a compromisos, pero sigue de asesor. El movimiento Por Nuestro Campo, que entre otros integra el CNA de
Juan Cortina, celebró la decisión del gobierno de posponer la prohibición del uso del glifosato, mientras no se cuente con un sustituto
técnico, científico y económicamente viable. Con ello, dicen que se podrá mantener la producción y evitar la dependencia alimentaria. Con
miras a desarrollar tecnología que lleve a la conducción automatizada, VW Group, que preside Oliver Blume, acordó una colaboración con
Mobileye, que dirige Amnon Shashua, para buscar la introducción acelerada de nuevas funciones de conducción automatizada en marcas
premium de la firma. La productora de destilados Becle, fabricante de Tequila Cuervo, que preside Juan Domingo Beckman Legorreta,
compartió a sus inversionistas la renuncia desde este 1 de abril de Fernando Suárez Gerard, quien se desempeñaba como director general
de Administración y Finanzas. Desde ayer, la administradora de concesiones de infraestructura Aleatica, que preside David Díaz Almazan,
ajustó el equipo directivo de sus subsidiarias Viaducto Bicentenario y Autopista Urbana Norte, al nombrar como director general a Daniel
Chávez Muñoz, quien sustituye a Yunuen Alhelí López Barbosa. RETIROS Consejeros salen de la minera Fresnillo GLIFOSATO Celebra
Por Nuestro Campo la decisión AUTOMATIZACIÓN VW Group y Mobileye forman una alianza FERNANDO SUÁREZ José Cuervo cambia
director de finanzas AJUSTES Renueva Aleatica a jefes en concesiones
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 Autoridades, sin escucha a sector lechero
Aunque el gobierno estatal a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural Sader Jalisco prometió que este lunes dialogaría con
el sector lechero de la región de los Altos, el cual exige soluciones a la crisis que enfrenta ante la introducción y venta de leche en polvo, y
solicita un incremento al precio en la compra a productores locales, el presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco, Adalberto
Velasco Antillón, informó que no hubo escucha de parte de la autoridad. En entrevista, detalló que la unión acudió al encuentro para tratar
los asuntos de la comercialización, obviamente lo que afecta hacia el precio de la leche al productor, pero les informo que no se presentó
nadie correspondiente al gobierno federal ni del gobierno estatal. La ausencia de las autoridades provocó que, por séptima ocasión, el
sector protestara la mañana de ayer en el crucero de la carretera de Lagos de Moreno a San Juan de los Lagos y en el crucero del
Libramiento Norte de Lagos de Moreno a Encarnación de Díaz. Los manifiestantes usaron pancartas en las que advirtieron de una guerra
lechera contra la exportación de leche en polvo.  Las fórmulas lácteas están desplazando producto sano de buena calidad y alimento
confiable de las mesas, hay que normar para que estos productos no lleguen a las mesas de los mexicanos, precisó el presidente de la
Asociación Ganadera de San Juan de los Lagos, Jairo Muñoz Márquez, quien presentó la problemática ante el dirigente nacional del Partido
Acción Nacional PAN, Marko Cortés Mendoza, durante una visita de éste a San Juan de los Lagos este martes.
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 Jóvenes invitan a votar
El próximo 2 de junio se llevará a cabo la elección más grande que ha tenido México, ya que se renovarán más de 20 mil cargos en todos
los niveles, incluyendo la Presidencia de la República. Y precisamente en este proceso electoral los jóvenes tendrán un papel importante,
pues, a nivel nacional, el sector poblacional de entre 18 y 29 años de edad representa el grupo más numeroso, de acuerdo con la lista
nominal del Instituto Nacional Electoral INE. En total suman 26 millones los jóvenes con credencial para votar vigente en todo el país: 26.3
de toda la lista nominal. Sin embargo, de acuerdo con las autoridades electorales, se estima que sólo participe menos del 40 de ellos. Ante
dicha situación, distintos líderes de Jalisco hacen un llamado a los jóvenes de Jalisco para que salgan a las urnas, de manera que su
decisión haga la diferencia en los próximos comicios y se fortalezca la vida democrática del país. Armando Castaño, presidente de la
Comisión de Jóvenes Empresarios de la Coparmex Jalisco, dijo que las juventudes deben de valorar mucho cuál es la situación actual de su
entorno, si quieren seguir apostando por los proyectos actuales o investigar para ejercer un voto informado. Paulina Patlán, presidenta del
Consejo Coordinador de Jóvenes Empresarios de Jalisco, aseguró que los jóvenes, incluso los que acudirán a las urnas por primera vez,
tienen que ejercer un voto informado; y los aspirantes deben también tener esta empatía hacia las juventudes, porque es algo que nos ha
dolido mucho en comicios anteriores. Raffí Fontes Hallal, alumno del cuarto semestre de la Licenciatura de Derecho de la Universidad
Panamericana UP Campus Guadalajara, y uno de los liderazgos de esa institución, indicó que el no salir a votar es permitir que los políticos
sigan haciendo a un lado a ese sector, por lo cual, participar es hacerse presentes y también una oportunidad para exigir acciones que
realmente mejoren sus condiciones de vida. Hoy es muy extraño que nosotros los jóvenes tengamos una figura representativa dentro de los
foros o dentro de los espacios públicos, es por eso que nosotros tenemos que tomar la iniciativa, aseveró el joven, quien votará por primera
vez. Zóe García, presidenta de la Federación de Estudiantes Universitarios FEU de la Universidad de Guadalajara, hizo un llamado a los
candidatos a dar la oportunidad a las juventudes de ocupar puestos importantes en el Gobierno, no sólo utilizarlos durante el periodo de
campañas. Nos estamos jugando nuestro futuro, y esta es la oportunidad de hacer que las y los candidatos intervengan en los temas que
más nos afectan y nos interesan, mencionó. Dayana Bramasco, presidenta de la sociedad de alumnado de la Preparatoria número 1 de la
UdeG, señaló que poder salir a votar representa los valores democráticos que existen en las juventudes, y destacó que esta es la forma
primordial en la cual su decisión puede influir en el rumbo de su entorno y del país. Para mí salir a votar es muy importante y es una gran
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Resumen Ejecutivo

responsabilidad también para nosotros como jóvenes. Hay quienes deciden no votar por no tener interés, pero exigirles a las y los
candidatos que hablen sobre sus propuestas, conocer quiénes son, qué cambios planean, es muy importante, destacó. La participación de
los jóvenes en este proceso electoral es fundamental para tener una democracia sana e indispensable para asegurar que el Gobierno
verdaderamente esté representando nuestros intereses y nuestras preocupaciones. El voto de la juventud debe influir en la política y en las
decisiones   que afectan de manera inmediata nuestro entorno, comentó Luisa Morales, vicepresidenta de empresarios jóvenes de la
Cámara Nacional de Comercio Canaco Guadalajara. También Kimberly Echeveste, coordinadora diocesana de Pastoral Juvenil del
Arzobispado de Guadalajara, consideró que los jóvenes usualmente se han sentido lejanos en cuanto a la representatividad política y los
procesos electorales; sin embargo, afirmó que las decisiones   tomadas por los gobernantes los afectan directamente. De los homicidios
dolosos que hay en México, más del 67 son de jóvenes menores de 30 años. La violencia, inseguridad, impunidad y corrupción, la carencia
de los servicios de salud, atentados contra la vida y la familia, el crecimiento de la desigualdad, la falta de oportunidades, son algunos de los
problemas que estamos viviendo y se necesita un cambio, acentuó. Página 5
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 CAPITANES
Despetrolización Antes del desplome de los precios del petróleo en 2015, los ingresos petroleros en México representaban más del 30 por
ciento del total que entraba a las arcas públicas. Tras la caída, los encargados de las finanzas públicas se dieron a la tarea de buscar
mecanismos para lograr ingresos menos dependientes del petróleo, pues estar a merced del mercado internacional tiene sus grandes
riesgos. Así, desde 2015 y hasta 2023, el promedio de la participación de estos ingresos en el total del Sector Público es de 17.6 por ciento.
Si bien puede ser percibido como positiva esta menor dependencia, hay que tomar algunas consideraciones sobre el impacto a los ingresos
totales por algunas propuestas recientes. Por un lado está el hecho de que el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador quiere limitar
exportaciones de crudo para dar ese insumo a la refinería de Dos Bocas. Con esto, esperemos menos ingresos por venta de petróleo. Por
otro lado hay que pensar en cómo se podría compensar esa caída en el rubro petrolero y la única salida viable sería incrementar los
ingresos tributarios, lo cual tendría que darse a través de una reforma fiscal, situación que hasta ahora no se ve en ningún proyecto
económico de quienes podrían llegar a la presidencia este año. Nuevos consejeros La Asociación FinTech México, que lidera Felipe Vallejo,
acaba de anunciar cuatro nuevos consejeros para integrarse a su equipo directivo. Se trata de Iván Canales, director general de Nu México;
Mauricio Schwartzmann, country manager de MasterCard en México; Pedro Rivas, director general de Mercado Pago México y Ray
Guerrero, country manager en México de Pomelo. La selección de estos capitanes se realizó de un proceso democrático, abierto y
transparente entre los agremiados, el cual contó con una participación de empresas votantes con una intervención del 89 por ciento. Con
este proceso buscan fortalecer a este joven sector y reafirmar su compromiso con la innovación. La Asociación, estima que ya hay más de
50 millones de personas usuarias de senados financieros fintech en el Paísque muestra el potencial que tiene la industria. De 2021 a 2023,
el tamaño de las fintechs, medido en capital aportado, pasó de 0.6 a 2.3 por ciento respecto al que tiene la banca múltiple, de acuerdo con
el Banco de México Banxico, que ha dado seguimiento a la evolución de estas entidades. El sector, de rápido crecimiento, enfrenta
importantes retos en el País, entre los que destaca el trabajo para lograr una regulación que permita la innovación y se adapte a los rápidos
cambios tecnológicos. Buen cometa La startup mexicana Cometa, que capitanea Andrés Benavides, asegura estar en un buen momento.
La empresa opera como una plataforma digital para escuelas privadas que les permite tener el control de sus operaciones y flujos de
efectivo mediante tecnología de gestión administrativa; una de sus principales ventajas es ofrecer una herramienta de pagos confiable para
los padres de familia. La firma arrancó en 2023 con la confianza de apenas tres colegios privados en el País y hoy ya suma más de 200 que
le han confiado su gestión administrativa, lo que se traduce en que más de 70 mil alumnos y sus familias están haciendo uso de su
plataforma en operaciones como pago de colegiatura y obtención de factura, por ejemplo. Hasta ahora, Cometa ha procesado casi 2 mil
millones de pesos a través de su plataforma, un promedio mensual de 250 millones de pesos procesados. Luego de haber levantado una
ronda de semilla con Kaszek, el fondo más grande de Latinoamérica, y con otros grandes inversionistas como Reach EdTech y Homebrew
Fintech, entre otros, esta startup está aprovechando las oportunidades de la digitalización en un sector particular. Sin tanto descanso
Semana Santa es uno de los periodos vacacionales más esperados, sin embargo no todos los trabajadores pueden contar con estos días.
De acuerdo con una encuesta realizada por OCCMundial, que lleva Ricardo Rodarte, 29 por ciento de los trabajadores mexicanos no
descansan en este periodo al no ser días festivos oficiales. Otro 33 por ciento asevera que la estrategia que usa su empresa para dar los
días es tener una programación anticipada para no dejar pendientes, 21 por ciento mencionó que en su lugar de trabajo se pausan las
actividades y 17 por ciento comentó que se realizan acuerdos en la jornada. Entre a quellos que sí tuvieron un descanso, 51 por ciento
aprovechó los días libres para pasar tiempo de calidad con la familia, 24 por ciento realizó actividades personales, 19 pasó el tiempo con
descanso de forma adecuada y sólo 6 por ciento salió de vacaciones. Según estimaciones de Concanaco, las vacaciones de Semana Santa
habrían dejado una derrama de alrededor de 275 mil millones de pesos. cienSANTIAGO GRAZZINI... Es el nuevo director general de la
división de México, Centroamérica y Caribe de Beiersdof, la firma alemana dueña de NIVEA, Eucerin, Curitas y Labello. Será el encargado
del desarrollo y continuidad de las marcas en estos mercados, donde la demanda de productos para el cuidado de la piel crece alrededor de
5 por ciento.
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 COMUNIDADES
Apatadas inició el desplome. Los escombros caen sobre las campañas opositoras. Los insultos homofóbicos, clasístas, gordofóbicos de
Juan Pablo Sánchez Gálvez de 27 años, con el nombre del más eficiente Papa de la derecha del siglo pasado e hijo de la candidata
presidencial Xóchitl Gálvez, son un epílogo. Acudieron en comprensiva, maternal y explicable solidaridad la esposa del presidente Andrés
Manuel López Obrador, Beatriz Gutiérrez Mundefinedller, y la aventajada Claudia Sheinbaum Pardo en su camino a la muy próxima
Presidencia de la República, a definirse en 48 días. Los hijos son los hijos. Pero el verdadero derrumbe inició con el extravío de principios,
prácticas demostradas de corrupción y el predominio de una hipocresía pseudointelectual y de clase donde el gobierno merece odio y la
ciudadanía solamente contagiarse de él. Las reacciones generalizadas en sanción del arrogante y prepotente joven en Polanco nos dicen
dónde está la mayoría. Nadie lo estima defendible. La única defensa opositora oblicua es aludir a los hijos del Presidente y los
señalamientos alrededor de supuestas fantasías de corrupción. La vulgar intervención de Juan Pablo en nuestra vida digital se neutraliza
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Resumen Ejecutivo

así: si los otros son corruptos, entonces al hijo de mi candidata le es posible el perdón por unas cuasí pataditas normales de juventud. En la
viralización hay preguntas solidarias: ¿el cadenero no es hijo de alguien, no es un Hidalgo, a propósito de la alcaldía de la ocurrencia del
incidente de hace un año Más a tono con el impulso de sus propios padres en la Miguel Hidalgo los candidatos Mauricio Tabe y Miguel
Torruco disputan en propaganda roja, azul y más azul. Hasta confunde. ¿El empleado en Polanco con domicilio en Ecatepec o en Tláhuac
no merece respeto y dignidad ante los ojos de las hijas e hijos ¿Algún tuit o X comprensivo para ellos ¿Cuándo les hará justicia la
transformación a los pateados Después de tres días sin campaña, Santiago Taboada difunde las medidas cautelares del INE contra AMLO
como logro propio, aunque ya el organismo lo desmintió. En contraste activo, Clara Brugada se reúne con los empresarios de Canaco y de
Corazón Capital encabezados por Jesús Rodríguez Cárdenas y Antonio del Valle, respectivamente, quienes son también contribuyentes de
los buenos resultados económicos del jefe de Gobierno, Martí Batres. Circula fuerte la versión del colapso de la supuesta tendencia
ascendente autoatribuida por el ex alcalde de Benito Juárez. Por eso no hemos visto encuestas que salidas del horno permanecen en el
clóset. Las patadas caen ahí. Se agudiza la crisis en la cual se ubicaba la oposición en lo nacional y local. Patear revela flagrantemente un
entorno familiar, cultural, educativo, vigente en un segmento cuyos padres de pronto se hacen las víctimas o sacan el cuchillo. Perdón a los
jóvenes con padres influyentes entre sus recursos. A los vulnerables y pobres, juez cívico y sistema penitenciario: otro riesgo del retroceso
que no llegará. _
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 IP: cinco entidades, aptas para inversión extranjera
México romperá este año récord en atracción de inversión extranjera directa, estimó el Banco de México Banxico, pues de acuerdo con su
última encuesta del sector privado llegarán al país alrededor de 40 mil 94 millones de dólares y para el próximo serán 41 mil 723 millones.
Sin embargo, no toda la nación será beneficiada por igual, pues destacan cinco entidades como las más aptas para percibir gran parte de
este capital, que son Sonora, Querétaro, Yucatán, Guanajuato y Ciudad de México, de acuerdo con la última encuesta a socios de la
Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex. En su ranking de entidades donde es buen momento para inyectar capital e
instalar negocios, estas cinco están con una calificación superior a 60 por ciento de 100, considerando tanto gobernanza, infraestructura,
capacidad de la mano de obra calificada y la regulación. En cambio, hay cinco estados que están por debajo de 41 puntos de calificación
que son Tamaulipas, San Luís Potosí, Nayarit, Colima y Chihuahua. José Medina Mora, presidente de Coparmex, expuso que gran parte de
las inversiones que vienen son de la industria tecnológica. La mayor parte de las oportunidades tienen que ver con la industria de los
semiconductores, sobre todo en materia eléctrica, ya que muchas de las empresas que se están instalando en nuestro país tienen una
visión de crecimiento de largo plazo, aseguró. Sin embargo, el líder del sector patronal detalló que hay variables que influyen en la decisión
de la inversión extranjera para definir si vale la pena o no llegar a México; la primera es la incertidumbre sobre el contexto económicoy la
segunda es la inseguridad que coincide con lo que nos dicen las empresas extranjeras. Algunas compañías estadunidenses nos cuentan
que en caso de invertir en nuestro país lo harían en la frontera, aunque un factor que detiene la instalación de plantas es la falta de energía
disponible, especialmente la que se genera de fuentes limpias, expresó el empresario. De acuerdo con una encuesta que realizaron a sus
asociados, 23 por ciento de los inversionistas ven como principal reto para instalar un proyecto en México el tema de la seguridad y estado
de derecho, mientras que 19 por ciento se fija en los incentivos fiscales y 17 por ciento en la facilidad de conseguir mano de obra calificada
y suficiente. El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo Concanaco Servytur, Octavio de
la Torre Stéffano, afirmó que el fenómeno de la relocalización de cadenas productivas llamado nearshoring no se detendrá, pero si están
atentos a los ajustes tanto políticos como regulatorios para saber cómo manejar el movimiento de su dinero. Nosotros en México tenemos
una condición geográfica que es muy atractiva para poder exportar al mercado más apetitoso del mundo, Estados Unidos, entonces esa
condición nos ha llegado a beneficiar por las cadenas de suministro globales, expuso. China, por brillar Omar Troncoso, director de la
consultora Kearney, resaltó que sorprende aún no ver a China entre los primeros lugares de los países que más invierten en México, ante la
entrada de muchos grupos de ese país. De lo que hemos visto del país asiático es mucho uso de capital mexicano y de subsidiarias para
invertir aquí y anuncios que tomarán tiempo para reflejarse, detalló en conferencia. Estimó que desde este año se verán reflejadas dichas
inversiones en el país, pues son proyectos que aun falta que se consoliden. México se ubica en el lugar 21 de 25 naciones que más atraen
inversión extranjera en el mundo gracias al fenómeno de la relocalización de cadenas productivas, conocido como nearshoring. El
optimismo ya se está reflejando en la economía, pero aún hay incertidumbre por las elecciones e inflación, expuso. _
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 LA FERIA
Semanas atrás, por declaraciones de Xóchitl Gálvez, quien pidió a empresarios convencer a sus empleados de que no hay mañana, o
autoritarismo o democracia, Morena se quejó en el INE de que la oposición inducía ilegalmente el voto. Sin duda, por prácticas del viejo
régimen hay espacio para considerar que estamos lejos de erradicar la perniciosa inducción en centros laborales, donde patrones y para el
caso, jefes sindicales no tendrían por qué decir cómo o por quién votar. Pero ¿quieren los partidos hablar de la otra inducción, ésa en donde
el crimen organizado gobierna y manda Como se sabe, los del CO están lejos de sólo dedicarse al narcotráfico. Hoy, en términos generales,
se trata de mafias que ilegalmente extraen todo tipo de rentas de comunidades, negocios u oficios. Michoacán enseñó hace dos sexenios,
por ejemplo, que allí donde había limones, querían desde cuota por cosecha hasta constituirse en la autoridad que fija precios e incluso
otorga el permiso de quién cortaba y cuándo, o quién no cortaba. Exprimían en todo sentido a los limoneros. Al fin del sexenio
lopezobradorista, ese grillete va mucho más allá de Michoacán no sobra decir que no hace ni un año del asesinato del limonero Hipólito
Mora, símbolo de las autodefensas surgidas en 2013: hoy el problema se ha extendido geográficamente y, claro, diversificado. Cobrar piso
engloba la extorsión para permitir vender u operar en ciudades o pueblos; en negocios de lo más urbano, y en la producción agropecuaria
más tradicional. Dicho de otra manera, lo mismo pagan quienes siembran a gran escala con semillas modificadas, que pollerías de barrio.
Se esquilma a las comunidades por lo que tienen. Sin exagerar, no falta nada o quizá no sea una locura pensar que ya ocurre para que
revivan impuestos tipo Santa Anna pagar por cada ventana, o más modernos por paneles solares. ¿Por explotar agua Seguro. El expolio es
sobre lo que hay. ¿Tienen vacas en una comunidad, pues sobre esas pagarán. Tienen puercos, cada cochino es contabilizado por quienes
ni los criaron ni los comprarán directamente. Los criminales llegan y hacen inventario de lo que será sujeto de cuota. Y ahí es donde entra el
voto. De tiempo atrás, muchas comunidades marginadas saben que el voto es algo que tienen y que otros necesitan; ya sea cada tres o
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Resumen Ejecutivo

cada seis años, quienes tan poco poseen, de repente son requeridos por grandes señores y señoras de la política. Esa dinámica tuvo
estampas transacciónales que si las vemos en retrospectiva de cara a la enorme amenaza criminal, me refiero parecen casi bucólicas. En
asamblea, la comunidad determinaba que hacían falta equis sacos de cemento o varilla, o grava, o todo junto, para construirconcluir la
cancha deportiva, el auditorio o para pavimentar camino a un barrio, y entonces ponían su voto al mejor postor. El partido o candidato que
garantizara más convincentemente esos materiales mejor aún si los entregaba con anticipación, recibiría en bloque los votos de la
comunidad. Tres doritos después, la voluntad electoral de muchas comunidades la determinarán quienes les imponen cuota hasta por vivir,
por esos que les cobran por cualquier cosa de valor que posean. Y el voto es muy valioso. Del INE y del Gobierno federal que renunciaron a
hacer un mapa de riesgos para candidaturas no se puede esperar que tengan una radiografía de todos esos lugares donde el voto será
inducido no por patrones de la Coparmex, sino del CO. ¿Algún partido se quejará en la herradura de la democracia de tal inducción Que
tengan bonito lunes posdebate.
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 Con Torruco, récord en ingreso por extranjeros
La pandemia hundió al sector turístico mundial; sin embargo, la decisión de mantener en México fronteras abiertas permitió que el secretario
de Turismo Sectur, Miguel Torruco, se mantuviera activo y con ello el país fuera de los que más rápido se recuperó del impacto global,
coincidieron especialistas. En 2023, México obtuvo 30 mil 809 millones de dólares de ingresos por viajeros internacionales, cifra récord para
la industria y es 36.8 por ciento superior a lo que obtuvo en 2019, antes de la emergencia sanitaria, de acuerdo con datos del Instituto
Nacional de Estadística y Geografía Inegi. Héctor Tejada Shaar, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio,
Servicios y Turismo Concanaco Servytur, resaltó en una reunión que tuvieron con Miguel Torruco las acciones que realizó durante su
estancia al frente de la Sectur. Es un apasíonado del turismo y tiene un cariño muy especial a la hotelería, la columna vertebral de la
actividad turística, pero sobre todo a la organizada declaró. Mientras que José de Jesús Rodríguez Cárdenas, presidente de la Cámara de
Comercio de la Ciudad de México Canaco CdMx, Instituañadió que el sector empresarial está tranquilo por las acciones implementadas
desde la dependencia a su cargo y, de esta manera, lograr impulsar la captación de divisas, porque así es como se mide el éxito. Uno de
los es quemas que más impulsó fue la integración de 56 ciudades al programa Pueblos Mágicos que suma 177, siendo la administración
que más sitios certificó desde el nacimiento del programa en el año 2000. También presentó el plan de desarrollo turístico de la huasteca
potosina, enfocado principalmente a detonar su potencial en Ecoturismo y Turismo de Aventura. El presidente de México, Andrés Manuel
López Obrador, afirmó en conferencia mañanera que el trabajo del secretario fue extraordinario, con un crecimiento en la industria, la cual
se convirtió en una actividad económica que distribuye riqueza. Claroscuros Sin embargo, algunos especialistas en turismo dicen que no
todo fue perfecto, pues enfrentan muchos retos por las decisiones   del gobierno federal. El presidente del Consejo Nacional Empresarial
Turístico CNET, Braulio Arsuaga, afirmó que la cancelación del aeropuerto de Texcoco, los problemas de operación del Sistema
Aeroportuario Metropolitano y la ausencia de promoción en el actual sexenio por la desaparición del Consejo de Promoción Turística de
México CPTM, complicó sus actividades. Lo de Texcoco es un monto económico 2 billones de pesos que nunca se va a recuperar, si a eso
le agregamos situaciones como la no operación del Sistema Aeroportuario Metropolitano, se complicó todo, enfatizó. Destacó que no se
dieron trabajos para el fortalecimiento de la Marca México, por lo que también hay una ausencia en la contención de crisis, cuando surgen
noticias de inseguridad que dañan la imagen de los destinos. Mientras que el director del Centro de Investigación Avanzada en Turismo
Sostenible de la Universidad Anáhuac Starc, por sus siglas en inglés, Francisco Madrid, dijo que en la propia pandemia hubo una limitada
empatía con las empresas sector, ya que no hubo apoyos por parte del gobierno federal. Agregó que la falta de inversión promocional ha
tenido repercusiones en México. _
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 Sectur: creció 66 ocupación hotelera en Semana Santa
La Secretaría de Turismo Sectur informó que el porcentaje de ocupación hotelera para la semana 13 que comprende los días 25 al 31 de
marzo de 2024, que se refiere a Semana Santa, presentó un porcentaje promedio de 65.9 por ciento en 12 destinos monitoreados. De
acuerdo con la dependencia federal esto es 3.5 puntos porcentuales más respecto a la semana previa. Los destinos monitoreados por
Sectur en este periodo vacacional fueron Cancún y Puerto Vallarta, que tuvieron arriba de 87 de ocupación hotelera, seguidos de Los
Cabos, con 86.2. Otros destinos analizados fueron Querétaro 68 por ciento, Puebla 59.4, Ciudad de México 57.9, Villahermosa 53.8, San
Miguel de Allende 52 y Aguascalientes 49.6 por ciento. Las que estuvieron con una ocupación por debajo de 47 por ciento fueron Tuxtla
Gutiérrez, San Cristóbal de las Casas y Acapulco. En días pasados, la Confederación de Cámaras Nacionales de Servicios, Comercios y
Turismo ConcanacoServytur estimó que para Semana Santa, los turistas nacionales y extranjeros gastarían más de 275 mil millones de
pesos en México. La agrupación señaló que para esas vacaciones esperaban que millones de viajeros visitarán diferentes destinos, lo cual
traería grandes beneficios. Se dio a conocer que la derrama económica de esos días representaría un incremento de 71.8 por ciento con
respecto al periodo anterior de 2023. Por su parte, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes recomendó a los viajantes
que mientras conduzcan, por ningún motivo se conteste una llamada ya que una distracción, por breve que sea, puede ser la diferencia
entre sufrir un percance o evitarlo. _
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 Candidatos y clero se reunirán para trazar camino de la paz
La Conferencia del Episcopado Mexicano CEM dio a conocer que los tres candidatos a la Presidencia sostendrán mañana una reunión con
todos los obispos del país en Ciudad de México, esto como parte de las actividades que llevará a cabo por su 116 Asamblea Plenaria, que
comenzó este lunes y concluirá el 12 de abril. El objetivo será trazar con esperanza el camino de la paz ante la creciente violencia en
nuestro país y difundir los principios del Evangelio caminando juntos hacia el Jubileo 2025, indicó. En un video difundido a través de redes
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Resumen Ejecutivo

sociales, Ramón Castro Castro, secretario general de la CEM, explicó que los obispos de todo el país se reunirán para reflexionar y
discernir sobre los desafíos y oportunidades que enfrentan como Iglesia. Van a venir a visitarnos los aspirantes a la Presidencia, los tres. Es
un momento importante en nuestra historia, puntualizó Castro Castro. Las reuniones se llevarán a cabo a puerta cerrada y el próximo jueves
se ofrecerá una conferencia de prensa para dar a conocer los detalles de dichos encuentros con los aspirantes. El pasado 11 de marzo los
candidatos presidenciales firmaron el Compromiso por la Paz, un documento que incluyó 117 propuestas de la CEM enfocadas aDicho
compromiso promovido por la Iglesia contempló siete ejes temáticos como tejido social, seguridad, justicia, cárceles, adolescentes,
gobernanza y derechos humanos. Proyectos, no ata ques El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio,
Servicios y Turismo Concanaco Servytur, Octavio de la Torre Stéffano, consideró que en los debates presidenciales se debe priorizar la
presentación de proyectos y dejar los ata ques y señalamientos de lado. Apuntó que en el primer debate de este domingo se observó la
intención del desprestigio entre los aspirantes, por lo que remarcó que las campañas deben tratarse de quienes tienen mejores propuestas,
no de quien es mejor descalificando.  Las y los mexicanos requieren de propuestas responsables que fomenten el crecimiento y el
desarrollo ... es necesario que estos ejercicios democráticos cuenten con una suma de acciones y una ruta de lo que se hará y no de lo que
se ha dejado de hacer, explicó. Agregó que a los tres candidatos se les debe exigir un firme compromiso en la lucha contra la corrupción, ya
que es un flagelo que socava la integridad de las instituciones y obstaculiza el desarrollo económico. _ combatir la violencia en el país.
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 Quinto patio
Los diputados locales regresaron de vacaciones y todavía no tienen sesión de pleno para: 1. Aprobar otra convocatoria que permita elegir a
los magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa, y, 2. Palomear las solicitudes de licencia. ¿Por qué no sesionan Puede haber
trampa: demorar el visto bueno a las peticiones de dejar la curul 27 de los 38 legisladores buscan otro o igual cargo e incluso no llamar a los
suplentes para evitar que otros cobren por ellos y generar ahorros. En síntesis, se trata de, bendito erario, roerlo más, como ha pasado en
otras legislaturas. No quitemos el renglón del dedo: los diputados están obligados a dar una explicación de por qué decidieron que la
convocatoria para designar integrantes para el tribunal se declarara desierta, en vez de elegir entre los aspirantes que cumplían todos los
requisitos y tenían buenas notas. Ahora que la gran mayoría va a pedir votos deben rendir cuentas. v v v También desde la Coparmex
Jalisco levantaron la voz para que el Congreso del Estado haga la respectiva reforma y sa que a los empresarios de los comités de
adquisiciones. Peeeeeero es un tema que a los diputados locales no les interesa; y menos ahora que están preocupados por mantener la
chamba en la curul o saltar a otra. Así que posiblemente los empresarios seguirán esperando que se analice el tema, y más cuando hay
cámaras que opinan lo contrario y no hay consenso. Mientras tanto, la Coparmex Jalisco está invitando a los candidatos a la gubernatura y
municipales a que firmen 50 acciones de la Agenda de Competitividad y Desarrollo Inclusivo. Los tres aspirantes a titulares del Ejecutivo
han confirmado que asístirán a la presentación y firma del documento. Ojo: el sindicato patronal prevé crear un observatorio que dé
seguimiento a los acuerdos, por a quello de que, sabemos, luego se olviden en un escritorio y nomás no se cumplan. v v v Por segunda
ocasión, ahora como candidato de MC a la gubernatura, Pablo Lemus se presentó en el ITESO para participar en el foro que organiza la
universidad con los aspirantes a gobernar Jalisco. Egresado de la institución como licenciado en Administración de Empresas, expuso sus
propuestas y le plantearon tres preguntas relacionadas con las desapariciones, la dignificación de los empleos y el abasto del agua. Ahí
salieron promesas de gobierno. A su vez, Claudia Delgadillo, candidata al gobierno de Jalisco por Morena y los partidos del Trabajo, Verde,
Hagamos y Futuro, llevó sus propuestas hasta Mascota, ese municipio de bosques, raicilla, museos, bonitos paisajes, lagunas y presa,
fronterizo con Puerto Vallarta. Protegerlo ambientalmente y fomentar su turismo levantaría a este típico Pueblo Mágico. Laura Haro, de la
coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, propone apostar por la juventud jalisciense, y hace referencia a lo que llama Ciudad Juventud, un
espacio para que expresen y desarrollen sus habilidades. v v v Desta quemos que en los primeros 38 días de campaña por la gubernatura,
las y el aspirante han estado muuuuy activos. De acuerdo con sus agendas, de las que informan al INE, han realizado cada uno de dos a
cinco eventos por día. A seguir gastando suelas y tacones se ha dicho. Falta trecho por recorrer.
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 Llama Coparmex a candidatos a firmar compromisos por la competitividad
La Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex Jalisco anunció que entre abril y mayo invitará a los tres candidatos a la
gubernatura de Jalisco a firmar un memorándum de entendimiento que incluye compromisos en 50 acciones por la competitividad y la
inclusión. El presidente de la cúpula empresarial, Raúl Flores López, detalló que el documento incluye los ejes prioritarios de: entrega de
apoyos para la creación de pequeñas y medianas empresas; combate a la corrupción; seguridad; mejora de vialidades para impulsar
competitividad; agilización de trámites gubernamentales; continuidad de incentivos fiscales para investigación y desarrollo, y atracción y
promoción de inversiones. Éstas son las propuestas, pero no es una imposición, pero hay un buen ambiente y apertura de todos los
candidatos a sumarse  Creo que si analizamos todas las propuestas son propuestas que van a ayudar al sector económico de nuestro
estado para seguir teniendo esta fortaleza económica que hemos estado viviendo en los últimos años, aseveró. Para constatar el
cumplimiento de los compromisos se creará un observatorio integrado por empresarios, universidades y la sociedad civil Por otro lado,
Flores López confirmó que la Coparmex continuará su tradición de fungir como ente observador electoral en el proceso electoral del 2 de
junio. PIDE COPARMEX SALIR DE COMPRAS Nuevamente, ahora a través de su presidente, la Coparmex Jalisco pidió a los diputados
locales que legislen para sacar a las cúpulas empresariales de los comités de adquisiciones. Ade lantó que la organización buscará
mantener diálogo con diputados para que la petición se concrete pronto.

Seccion: ZMG    Autor: JESSICA PILAR PÉREZ
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-04-09/A_5.pdf

 El Informador: 2024-04-10

 Promueve IP salir a votar
El organismo empresarial Industriales Jalisco llevó a cabo el acto de la Firma de Pronunciamiento por la Participación Ciudadana, una
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Resumen Ejecutivo

propuesta para impulsar el voto en las elecciones del próximo 2 de junio. En el evento, que se realizó en el Edificio MIND, ubicado en las
cercanías de Expo Guadalajara, se apersonaron líderes de organismos de la Iniciativa Privada IP en la Entidad, como la Coparmex, la
Canaco, la Cámara Alimenticia, la Cámara Nacional de la Industria Tequilera, la Canirac, el Consejo Mexicano de Comercio Exterior de
Occidente, el Consejo Coordinador de Jóvenes Empresarios, el Consejo de la Comunicación y autoridades electorales a nivel estatal y
federal. Antonio LancasterJones, titular de Industriales Jalisco, explicó que el trabajo es uno de los motivos por los cuales las personas no
acuden a las urnas. Debido a esto brindarán facilidades a los empleados. Hoy los principales retos que enfrentamos para salir a votar,
según las encuestas que hicimos dentro de nuestros organismos, son los compromisos laborales. La gente dice que es la principal razón
para no votar, que no puede ir a votar porque tiene trabajo y las personas dudan del valor y la importancia de su voto, de que sea
escuchado. El empresario resaltó que la campaña de credencialización impulsada por el gremio empresarial tuvo resultados exitosos, al
incorporar al padrón electoral a miles de jóvenes que obtuvieron por primera vez su identificación del Instituto Nacional Electoral INE. Sobre
este esfuerzo, integrantes de todas las cúpulas se comprometieron a desarrollar más campañas para fomentar el voto de sus colaboradores
y consumidores, siempre de forma apartidista. Entre las propuestas y beneficios que ofrecerán desde las distintas cámaras empresariales
está el escalonar horarios de entrada para permitir la votación y brindar apoyo para favorecer el voto libre y secreto. También apuestan
porque la asístencia a las urnas sea sin afectación salarial, identificar las casillas correspondientes a cada empleado, incluidas en las que
votarán familiares y conocidos, la entrega de reconocimientos como diplomas, capacitaciones, regalos, descuentos en productos en las
empresas participantes, así como días de descanso para quienes sean funcionarios de casilla. La Coparmex Jalisco indicó que buscará que
sus agremiados descansen el 3 de junio, un día después de los comicios, si fungieron como funcionarios de casilla. LancasterJones
reconoció que los jóvenes son parte importante del sector que debe votar, debido al número de personas que integran la lista nominal. Los
jóvenes perciben las campañas como alejadas de sus causas y hoy representan buena parte de los votos en Jalisco. El 2 de junio se llevará
a cabo la elección más grande que ha tenido México en su historia, ya que se renovarán más de 20 mil cargos en todos los niveles,
incluyendo la Presidencia de la República. Los jóvenes tendrán un papel clave, pues a nivel nacional las personas de entre 18 y 29 años de
edad representan el grupo más numeroso, de acuerdo con la lista nominal del Instituto Nacional Electoral INE. Debido a esa situación, a
principios de este mes líderes juveniles de la Coparmex, el Consejo Coordinador de Cámaras Industriales de Jalisco CCIJ, el Arzobispado
de Guadalajara, la Federación de Estudiantes Universitarios FEU de la Universidad de Guadalajara UdeG y alumnos que acudirán a las
urnas por primera vez, hicieron un llamado para que los jóvenes hagan la diferencia en el actual proceso. Ayer, la presidenta del Instituto
Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco IEPC, Paula Ramírez Hundefinedhne, destacó la labor de los empresarios para
fortalecer la vida democrática. Este compromiso de las cámaras empresariales es una muestra de que Jalisco está a la altura para el
proceso electoral más importante, comentó la funcionaria. El delegado del Instituto Nacional Electoral en el Estado, Luis Zamora Cobián,
también aplaudió el esfuerzo de los integrantes de la Iniciativa Privada. No es halagador el porcentaje alcanzado en 2021. Aquí en Jalisco
en específico hubo 48 de participación, estuvo por debajo de la media nacional y en el caso de las y los jóvenes, que representan el 26 del
listado nominal, es decir, un millón 800 mil aproximadamente, ellos anduvieron en el 38 o 39 por ciento. Resaltó que el listado nominal de
Jalisco asciende a seis millones 695 mil ciudadanos en el Estado que podrán votar en las 10 mil 903 mesas directivas de casilla en las que
estarán más de 98 mil funcionarios.
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 Propone mejoras al Mercado de Abastos
La aspirante al Gobierno de Jalisco por los partidos Morena, PT, PVEM, Futuro y Hagamos, Claudia Delgadillo, se reunió con integrantes de
la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA, a quienes propuso estrategias para que su trabajo se lleve a cabo de manera
segura y en un mejor entorno para vendedores y usuarios, reforzado también con centros logísticos que hagan óptima su labor. La
candidata reconoció que el Mercado de Abastos es un motor muy importante de la economía local, Por ello, lanzó varios compromisos: el
principal será aumentar la seguridad en la zona, con patrullaje constante y vigilancia permanente. Es un compromiso que vamos hacer
porque es un tema muy importante, porque su servidora sabe que los productos necesitan tener infraestructura para que lleguen con bien a
cada uno de los negocios, esto incluye que exista mucha seguridad, aseguró. También anunció la creación de una línea de crédito y apoyos
de desarrollo económico directos para los comerciantes de alimentos. En adición, se establecerán mecanismos de promoción e impulso a la
comercialización de productos, tanto a nivel local como nacional e internacional, con la creación de una red de centros logísticos equipados
para facilitar las transacciones en condiciones óptimas y seguras, con el propósito de mejorar el servicio a los clientes.
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 Al Centavo
Ém I Debate Estéril Para representantes de la Iniciativa Privada IP de Jalisco, el debate de los candidatos a la Presidencia de la República
realizado el domingo pasado dejó mucho qué desear, pues estuvo lejos de ser un ejercicio para poner sobre la mesa ideas por un bien
común y debatirlas. Para Raúl Flores López foto, presidente de Coparmex Jalisco, hubo muy pocas propuestas, y de éstas, no se dijo cómo
podrían volverse una realidad. Esperemos que en los próximos debates podamos ver más propuestas y los córaos, que sean viables, que
tengan fundamentos económicos, retó Flores. Aparte, Miguel Ángel Landeros Volquarts, presidente del Comee de Occidente, lamentó que
los candidatos se enfocaran en mostrar lo peor de los contrincantes, y nada de debatir ideas. El Peaje GDLVallarta Para el Gobernador
Enrique Alfaro, está caro el peaje en la Vía Corta Guadalajara Puerto Vallarta. El 27 de marzo pasado se puso en operación el nuevo tramo
Compostela Las Varas de la Vía Corta GuadalajaraVallarta. Ahora, es posible viajar en auto de la Perla Taparía al puerto en 2 horas y 45
minutos, pagando mil 71 pesos en casetas. Para el Mandatario, el precio del peaje es excesivo a 3.61 pesos por kilómetro sin embargo
reconoció que los precios se fijan a nivel federal, por lo que no se encuentra entre sus posibilidades hacer algo al respecto. Compras en la
Mira Los de la Coparmex Jalisco, que preside Raúl Flores López, insisten en que la Iniciativa Privada IP ya no participe en los Comités de
Adquisiciones gubernamentales, una propuesta que impulsan desde el año pasado. Para Flores, la IP no puede ni debe ser juez de las
compras del Gobierno, porque hay muchas empresas de diferentes sectores y cámaras empresariales que son proveedores. Además,
considera que con la tecnología disponible se podrían supervisar mucho mejor las compras gubernamentales mediante una plataforma de
acceso libre para la sociedad. negodosmural.com.mx Programas con Bases Por cierto que el Gobernador Enrique Alfaro se dice confiado
de los programas que dejará operando al terminar su Administración. Al clausurar la séptima edición de Jalisco Talent Land, evento de
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Resumen Ejecutivo

emprendimiento y tecnología realizado en la Expo, el Mandatario afirmó que está enfocado en dejar proyectos con bases sólidas para evitar
que próximos gobiernos los eliminen. Invertir o no Invertir Para Miguel Ángel Landeros, presidente del Consejo Mexicano de Comercio
Exterior Comee de Occidente, hace falta fortalecer estrategias para la seguridad carretera, pues los incidentes para unidades del
autotransporte de carga persisten, principalmente en las carreteras federales. Insiste en que es un tema de confianza para cualquier
empresa que quiera invertir.
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 Haro, por nuevo plan educativo
La candidata a la gubernatura por la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Laura Haro Ramírez, prometió una reforma educativa en el
estado desde una visión de derechos humanos. La aspirante añadió que, en caso de ganar la elección, el objetivo de su reforma sería
revertir la crisis educativa causada por el rezago educativo postpandemia, la desaparición de programas educativos y la erradicación de las
escuelas de tiempo completo y las guarderías. Haro Ramírez acudió ayer a las instalaciones de la asociación civil Mexicanos Primero
Jalisco, donde firmó los Compromisos por la educación: Gubernatura de Jalisco, con el objetivo de garantizar el derecho a la educación de
niñas, niños y adolescentes del estado. Los mismos fueron signados por el candidato de Movimiento Ciudadano MC a la gubernatura, Pablo
Lemus Navarro. Entre los compromisos adquiridos están impulsar el aprendizaje integral para todas las niñas, niños y adolescentes con
evaluaciónes periódicas y sólidas; un acompañamiento de un plan de seguimiento, así como valorar y fortalecer las trayectorias de docentes
y directivos con estrategias para la evaluación docente y directiva. Otro es cuidar el bienestar socioemocional de estudiantes, docentes y
directivos, y uno más es priorizar la inclusión y la equidad para todas las niñas, niños y adolescentes. Por su parte, la aspirante a la
gubernatura por la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, Claudia Delgadillo González, asístió ayer al Mercado de Abastos con
propuestas para mejorar su entorno, seguridad e impulsarlo para que se proyecte a escala internacional. La candidata fue acompañada por
José María Martínez Martínez, candidato de la misma alianza a la presidencia de Guadalajara. Durante el recorrido, la Unión de
Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA les pidió mejores condiciones con base en un mejor entorno, mayor seguridad, sanidad de los
productos y créditos para quienes necesiten emprender. Por ello, la candidata prometió un mercado seguro para todos quienes hacen uso
de él, con patrullaje constante y vigilancia permanente. A la par reconoció el trabajo interno de la UCMA al tener su propia seguridad; sin
embargo, apuntó que ésa es una tarea que debe resolver la autoridad. Por su parte, Martínez Martínez se comprometió a promover el
rescate de los mercados y tianguis como parte de un plan enfocado en la recuperación del tejido social y por ser un patrimonio barrial que
genera empleos y es un punto de integración comunitaria.
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 Quinto patio
primero que colocamos en físico, uno tras otro, más de 46 mil expedientes. ¿Como a cuántos metros de altura llegaría Al tanteómetro
seguramente que daría para un buen de cerros oficinescos de expedientes y hojas, sin considerar otros elementos. Pues bien, la cifra
corresponde a los asuntos acumulados por el Tribunal de Justicia Administrativa TJA, en sus seis salas. Sí, ya sabemos que también existe
la opción de expedientes digitales, por los nuevos juicios en línea, aunque son la minoría. Pero de que la dependencia tiene un macro
bonche de expedientes, ¡vaya que lo tiene De esos más de 46 mil asuntos, en los que el tribunal debe impartir justicia administrativa y de
responsabilidades en la materia, apenas ha resuelto 7.6 por ciento; o sea, 3 mil 534 casos. El rezago es enorme. Hay miles de asuntos con
años y años en espera de resoluciones que se retrasan por diversas razones. Pero esto parece que no les importa a los diputados locales,
que han retrasado el nombramiento de cuatro magistrados faltantes. Para los legisladores la cosa es calma da, y con la campaña electoral
en curso, pos máááááááás calmada v v v Los candidatos y las candidatas a las alcaldías metropolitanas por Movimiento Ciudadano MC
presentaron su agenda de seguridad para la insegura urbe, enfocándose en 12 propuestas con seis ejes estratégicos: seguridad escolar
protegiendo el futuro; mujeres seguras, comunidades fuertes y paz para todas; centros de apoyo a colectivos de mujeres buscadoras;
prevención social de las violencias y el delito; capacitación y fortalecimiento de policías, e inteligencia compartida. Con la presencia del
aspirante a la gubernatura, Pablo Lemus, quienes buscan ser presidentes municipales naranjas aseguran que la propuesta, elaborada con
expertos y académicos, dará frutos. Según Verónica Delgadillo, candidata a la alcaldía tapatía, la seguridad es uno de los temas prioritarios.
Revisemos, pues, sus propuestas. v v v La Fififiscalía del Estado señala que fue imputado el probable asesino directo del precandidato por
el Partido Verde a la alcaldía de Mascota Jaime Vera Alanís. No lo dice así, pero el posible móvil no fue político, sino y esto sí lo dice que al
parecer intentaron robarle el vehículo y otras pertenencias en Zapopan. Se infiere de la información oficial que se trata de una víctima más
de la violencia que perpetran grupos delictivos en el Área Metropolitana de Guadalajara. v v v Luego de mantener la sonrisa petrificada
durante el debate dominical con las dos candidatas a la Presidencia de la República, ayer estuvo en el Auditorio Salvador Allende, del
Centro Universitario de Guadalajara, Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano. Acompañado del rector general, Ricardo Villanueva,
escuchó y respondió preguntas de estudiantes. Y sonrió nuevamente. Aunque registramos que nadie le preguntó el secreto que permite
mantener las mandíbulas rígidas dos horas, pues. De solo pensarlo nos dolieron los cachetes v v v Claudia Delgadillo, de la coalición
Sigamos Haciendo Historia, se reunió con integrantes de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos. La seguridad, la limpieza y la
eficiencia salieron a relucir como promesas en ese importante espacio comercial no solo de Jalisco. v v v Que el futuro del hasta ahora
defenestrado candidato por MC al Senado de la República, Alberto Esquer, se resuelve hoy, en horas.
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 Invita Canaco Guadalajara a Infórmate y Decide 2024
Afin de sostener diálogos con candidatos de todos los niveles y conocer sus proyectos, la Cámara Nacional de Comercio Canaco
Guadalajara lanzó la sexta edición de Infórmate y Decide 2024. El presidente de la cúpula empresarial, Javier Arroyo Navarro, señaló que la
actividad consiste en un foro para entrevistarse con las y los aspirantes a fin de conocer las propuestas que tiene para el sector económico
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Resumen Ejecutivo

y escuchar su plan de gobierno. El lunes arrancó la edición 2024 con un diálogo con el candidato jalisciense al Senado por Fuerza y
Corazón por Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, pero luego se invitará a más aspirantes. Este es un ejercicio en el que reina la pluralidad al
igual que en cada proceso electoral, la Cámara de Comercio garantiza que Infórmate y Decide será un espacio que ofrecerá igualdad de
condiciones y de libertades a sus participantes, comentó. A través de un mecanismo de consulta con sus agremiados, la Canaco reunió
propuestas y preocupaciones en los ejes de seguridad, mejora regulatoria, combate a la informalidad, infraestructura para la competitividad,
desarrollo económico e impulso turístico y acceso a los servicios de salud, las cuales se compartirán con los candidatos. Lo que buscamos
es fortalecer el diálogo y también enriquecer las propuestas de los candidatos, afirmó.
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 Morenistas quieren mejorar el Mercado de Abastos
La candidata al Gobierno de Jalisco por la Coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Delgadillo, se reunió con integrantes de la Unión
de Comerciantes del Mercado de Abastos, a quienes propuso estrategias para que su trabajo se lleve a cabo en un mejor entorno para
vendedores y usuarios, mayor seguridad e impulsarlo para que se proyecte a escala internacional. Delgadillo también mencionó acciones
para mejorar la vialidad en la zona y dijo que se prestará especial atención a la salubridad, recolección de basura y limpieza, esto en
coordinación con José María Chema Martínez, quien dijo, será el próximo alcalde de Guadalajara. Página 6
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 Quiere Claudia Delgadillo un mejor Mercado de Abastos
La candidata al gobierno del estado, por la Coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Delgadillo se reunió con integrantes de la Unión
de Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA, a quienes propuso estrategias para que su trabajo se lleve a cabo de manera segura y en
un mejor entorno para vendedores y usuarios, reforzado también con centros logísticos que hagan óptima su labor. El propósito
fundamental de las propuestas que presentó la candidata en la reunión es que tanto comerciantes como usuarios tengan mejores
condiciones, con base en un mejor entorno, mayor seguridad, sanidad de los productos y créditos para quienes necesiten emprender. El
principal compromiso es garantizar un mercado seguro para todos quienes hacen uso de él, con patrullaje constante y vigilancia
permanente; la candidata reconoció el trabajo interno de la UCMA, al tener su propia seguridad, sin embargo, dijo, es una tarea que debe
resolver la autoridad. Es un compromiso que vamos hacer, porque es un tema muy importante, porque su servidora sabe que los productos
necesitan tener infraestructura para que lleguen con bien a cada uno de los negocios, aseguró. También se anunció la creación de una
línea de crédito y apoyos de desarrollo económico directos para los comerciantes de alimentos así como establecer mecanismos de
promoción e impulso a la comercialización de productos, tanto a nivel local como nacional e internacional, con la creación de una red de
centros logísticos equipados. Delgadillo también propuso acciones para mejorar la vialidad en la zona y se prestará especial atención a la
salubridad, recolección de basura y limpieza; además, invitó a los productores y comerciantes del Mercado de Abastos para que, a la
llegada de su gobierno, se sumen a los trabajos para cumplir con la propuesta en Educación para ofrecer desayunos y comidas a las niñas
y niños de kínder, primaria y secundaria.
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 Va Chema por mejoramiento del Mercado de Abastos
Este martes, el candidato de Morena y aliados a la alcaldía tapatía, José María Martínez acudió a un encuentro con la Unión de
Comerciantes del Mercado de Abastos en Guadalajara UCMA, en donde destacó que una de las propuestas que van de la mano con el
rescate del Barrio, es el rescate de los mercados y el mantenimiento del mismo, es en donde se encuentra el Mercado de Abastos de
Guadalajara, que genera más de 10 mil fuentes de empleo diariamente con tres mil comerciantes establecidos y atiende a más de 60 mil
personas de 14 estados del país que mueven más de 21 mil toneladas de alimentos. Los miembros de la UCMA externaron que hay
deterioro en las instalaciones, deficiencias en el sistema de alumbrado, falta de espacios verdes y no alcanzan los cajones de
estacionamiento. Chema Martínez, quien se comprometió al rescate de los mercados y tianguis estuvo en compañía de la candidata a
gobernadora de la mega alianza, Claudia Delgadillo quien también refrendó su apoyo para todos los comerciantes del mercado. Los
mercados son el lugar donde convivimos todos, es un punto de encuentro, de integración comunitaria para fortalecer el tejido social  Es
fundamental que haya barrios vivos, dignos, productivos y el patrimonio barrial son los mercados y tianguis, no solo vamos a hacer que se
pueda mejorar su infraestructura y sus propios servicios, sino que se deben convertir en los puntos de encuentro de la comunidad, porque
es el lugar donde conviven todas las familias, aseguró Chema. El rescate de los mercados considera mejorar el servicio de limpia pública y
evitar el exceso de acumulación de basura y abatir la deficiencia en el manejo de aguas.
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 Se suman industriales y sector empresarial a impulsar la participación ciudadana
Este martes se llevó a cabo la firma del Pronunciamiento por la Participación Ciudadana en el estado de Jalisco, convocado por el Consejo
de Cámaras Industriales de Jalisco CCIJ y el Consejo de la Comunicación, contando con la presencia del Delegado del Instituto Nacional
Electoral INE, Luis Zamora Cobián y Paula Ramírez Hundefinedhne, Consejera Presidenta del Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana Jalisco IEPC. La intención es generar una cultura cívica y de participación entre los ciudadanos, para que se involucren,
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Resumen Ejecutivo

participen, confíen y voten en el proceso electoral de este año. Mediante este acuerdo, el sector empresarial, cámaras, confederaciones, de
la mano de Instituciones académicas y demás asociaciones civiles se unen para invitar a los afiliados, asociados, proveedores, clientes y
colaboradores a sumarse a este esfuerzo neutral y apartidista a través de diversas acciones, como apoyar e incentivar, de forma neutral y
apartidista a las y los colaboradores a ejercer su voto, otorgar condiciones que favorezcan su voto libre y secreto, escalonar horarios a
quienes trabajan ese domingo, permitir la asístencia a las urnas sin afectación salarial, así como disfrutar y aprovechar los reconocimientos,
descuentos y promociones que harán los comercios y empresas, entre otras Los involucrados coincidieron en la importancia de que la
ciudadanía sea parte de este proceso electoral 2024, e hicieron una invitación a las y los empresarios de Jalisco para que se sumen a esta
importante iniciativa en favor del fortalecimiento de la democracia en el estado. Este importante evento contó con la participación de Antonio
LancasterJones González, Coordinador del CCIJ; Salvador Villalobos Gómez, Presidente Ejecutivo del Consejo de la Comunicación; Javier
Arroyo Navarro, Presidente de la Cámara de Comercio de Guadalajara , Claudio Velasco Salles, Vivicepresidente   de Coparmex, Luis
Gustavo Padilla Montes, Rector de CUCEA y Enrique Michel Velasco, propietario de Dulces de la Rosa, entre otras personalidades.
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 TRAFICO ZMG: 2024-04-10

 ENDULZA OÍDO A COMERCIANTES
 APOYOS DIRECTOS. Seguridad, impulso, líneas de crédito y mejoras en infraestructura prometió frente a integrantes de la Unión de
Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA la candidata a la gubernatura de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Delgadillo.
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 Propone agilizar trámites y mejora regulatoria con nuevas tecnologías
La candidata de Movimiento Ciudadano al Ayuntamiento de Guadalajara, Verónica Delgadillo, se sumó a la Agenda por la Competitividad y
el Desarrollo Inclusivo propuesta por Coparmex Jalisco, y prometió agilizar los trámites que efectúen los tapatíos. La senadora con licencia
dialogó con los integrantes del consejo directivo de la organización patronal y entre las propuestas que impulsará junto con Coparmex, está
reforzar el programa Visor Urbano, a través del cual se agilizarán los trámites con el apoyo de herramientas tecnológicas, lo cual ayudará a
erradicar la corrupción y evitar la presencia de intermediarios ante el Gobierno municipal, además de atender pronto las solicitudes
ciudadanas para que estas tengan respuesta en tres días máximo. Habrá cero discrecionalidad en trámites, que sean sencillos y con reglas
claras, porque la mejora regulatoria pasa por reglas claras, dijo. Agregó que durante su administración se impulsará la creación del Centro
de Emprendimiento tapatío, para apoyar a todas a quellas personas que quieran emprender.
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 Verónica Delgadillo apoya agenda por el desarrollo
Verónica Delgadillo, candidata a la alcaldía de Guadalajara por Movimiento Ciudadano, se sumó a la Agenda por la Competitividad y el
Desarrollo Inclusivo propuesta por Coparmex Jalisco, a través de la cual se establecerán programas de trabajo que se desarrollarán de la
mano con el sector empresarial. La emecista dialogó con los integrantes del consejo directivo de la organización patronal ante quienes
presentó sus cinco ejes principales de gobierno: seguridad, limpieza, agua, oportunidades y vivienda, y de manera transversal, existen otros
que involucran al sector empresarial. Dijo que una vez que llegue a gobernar Guadalajara reforzará el programa Visor Urbano, a través del
cual se agilizarán los trámites con el apoyo de herramientas tecnológicas, lo que, a su vez, permitirá a combatir la corrupción. Esta
estrategia se reforzará con trámites en un click, lo cual evita la presencia de intermediarios ante el gobierno municipal y permite atender con
celeridad las solicitudes ciudadanas para que estas tengan respuesta en tres días. Agregó que durante su administración se impulsará la
creación del Centro de Emprendimiento tapatío, para asegurar que todas a quellas personas que quieran emprender, puedan tener el
acompañamiento oportuno que les permita materializar sus proyectos. Tras escuchar el análisis que hizo el presidente de Coparmex
Jalisco, Raúl Flores, en materia de competitividad, la candidata destacó que el apoyo del sector será fundamental para continuar con el
buen trabajo en la administración municipal. Durante la firma de la agenda, Flores destacó que, de cara al próximo proceso electoral, la
Coparmex Jalisco busca generar el valor en la vida económica y social del estado a través de esta herramienta. La agenda también fue
firmada por los candidatos a las alcaldías de Zapopan, Juan José Frangie y de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez. _
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 antena noticias: 2024-04-11

 Firma Verónica Delgadillo agenda con el sector empresarial
Verónica Delgadillo, candidata a presidenta de Guadalajara por Movimiento Ciudadano, se sumó a la Agenda por la Competitividad y el
Desarrollo Inclusivo propuesta por la Coparmex Jalisco, a través de la cual, se establecerán programas de trabajo que se desarrollarán de la
mano con el sector empresarial. La candidata dialogó presentó ante el consejo directivo de la organización patronal sus cinco ejes
principales de gobierno: seguridad, limpieza, agua, oportunidades y vivienda, y de manera transversal, otros que involucran al sector
empresarial. Ade lantó que cuando llegue a gobernar Guadalajara reforzará el programa Visor Urbano, a través del cual se agilizarán los
trámites con el apoyo de herramientas tecnológicas, lo que, a su vez, permitirá combatir la corrupción. Habrá cero discrecionalidad en
trámites, que sean sencillos y con reglas claras porque la mejora regulatoria pasa por reglas claras, expresó. Delgadillo agregó que durante
su administración se impulsará la creación del Centro de Emprendimiento tapatío, para asegurar que todas a quellas personas que quieran
emprender puedan tener el acompañamiento oportuno que les permita materializar sus proyectos. Durante la firma de la agenda, el
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Resumen Ejecutivo

presidente del organismo empresarial, Raúl Flores destacó que, de cara al próximo proceso electoral, la Coparmex Jalisco busca generar el
valor en la vida económica y social del estado a través de esta herramienta. Precisó que el objetivo de esta agenda es dotar a los
candidatos de los distintos municipios de insumos cualitativos y propuestas de acciones específicas para que sean incorporadas en sus
programas de gobierno, y de esta forma, impulsar el trabajo en colaboración. La agenda fue firmada por los candidatos a las presidencias
municipales de Guadalajara, Verónica Delgadillo, de Zapopan, Juan José Frangie y de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez.
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 El Informador: 2024-04-12

 Impulsa los programas para jóvenes
Juan José Frangie, candidato a la alcaldía de Zapopan por Movimiento Ciudadano MC, dialogó con jóvenes emprendedores, a quienes les
compartió su experiencia como empresario, así como iniciativas para fortalecer el trabajo y la creación de empresas. Durante el diálogo en
la Cámara de Comercio de Guadalajara Canaco, el abanderado emecista insistió en que la vía para que las empresas de Zapopan se
fortalezcan es ofreciendo las condiciones para la generación de empleos bien remunerados. El equipo de campaña de Frangie anunció que
Zapopan tendrá sus primeros centros públicos de salud mental y para gamers jugadores de videojuegos, así como la creación del programa
Mi primera chamba.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-04-12

 Kumamoto se compromete a mejorar servicios
El candidato a la presidencia municipal de Zapopan por Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, Pedro Kumamoto Aguilar, dialogó ayer con la
gente del tianguis de Las Bóvedas y se reunió con vecinos de Jocotán para escuchar sus preocupaciones y compartir propuestas de
soluciones para sus problemas. Durante el encuentro, un centenar de habitantes de Jocotán expusieron sus inquietudes en torno a los
problemas de la colonia, como alcantarillado, alumbrado público, poda de árboles y la restructuración de banquetas. Luego de escucharlos,
Kumamoto se comprometió a resolver con prontitud los problemas de servicios y mejorar los programas sociales para brindar ayuda a
quienes más lo necesitan. Por su parte, el aspirante de Movimiento Ciudadano MC, Juan José Frangie Saade, hizo cinco compromisos en
una plática con jóvenes en la Cámara Nacional de Comercio Canaco de Guadalajara. Son la creación del primer centro de salud mental en
México, el primer Centro Gamers, la implementación del programa Mi primera chamba, becas para estudiar inglés y continuar con los
créditos para los emprendedores. En cuanto al candidato de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco a Zapopan, Óscar Santos Rizo,
propuso realizar una inversión histórica en pozos. Como primer compromiso, dijo que emprenderá la lucha que sea necesaria para la
protección y cuidado del pozo de la colonia El Batán, entendiendo que el agua es un recurso natural fundamental para la vida y las familias
de la Ex Villa Maicera.
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 La Cronica Jalisco: 2024-04-12

 Verónica Delgadillo se suma a agenda empresarial
Verónica Delgadillo se suma a la Agenda por la Competitividad y el Desarrollo Inclusivo que presentan las cúpulas empresariales a todos
los candidatos y candidatas que buscan el voto en la próxima elección. La candidata a la presidencia municipal de Guadalajara por
Movimiento Ciudadano se reunNió con los representantes de las diferentes cámaras y organismos empresariales, les presentaron el
contenido de esta agenda que establece programas de trabajo que se desarrollan de la mano con el sector privado Delgadillo, a su vez,
aproveché para presentar a los empresarios sus cinco ejes principales de gobierno: seguridad, limpieza, agua, oportunidades y vivienda, y
de manera transversal, existen otros que involucran al sector empresarial. Además, se compromete a que, de llegar a la alcaldía de
Guadalará combatir la corrupción. Habrá cero discrecionalidad en trámites, que sean sencillos y con reglas claras porque la mejora
regulatoria pasa por reglas claras, señala Delgadillo. Agrega que tiene como proyecto crear el Centro de Emprendimiento Tapatío, para
asegurar que todas a quellas personas que quieran emprender, puedan tener el acompañamiento oportuno que les permita materializar sus
proyectos. Verónica Delgadillo firma el documento presentado por los empresarios; por su parte, el presidente de Coparmex Jalisco, Raúl
Flores, expresa que con este se busca generar el valor en la vida económica y social del estado a través de esta herramienta. La agenda
fue firmada, además, por los candidatos a las presidencias municipales de Zapopan, Juan José Frangie; y de Tlajomulco, Gerardo Quirino
Velázqueze
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 AMLO quiere librarse de amparos
La Coparmex Jalisco, la Asociación Nacional de Abogados de Empresa Sección de Jalisco, la Barra Mexicana Colegio de Abogados
Capítulo Jalisco y el Capítulo Occidente del Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México, expresaron su preocupación respecto a las
recientes propuestas de modificación a la Ley de Amparo, específicamente a los artículos 129 y 148.  En nuestra consideración, las
reformas propuestas representan un retroceso significativo en la protección y garantía de los derechos humanos y colectivos,
fundamentales en nuestro marco constitucional. Las modificaciones en discusión limitarían severamente la facultad judicial para emitir
suspensiones con efectos generales, lo cual constituye un pilar esencial en la defensa de la justicia y los derechos de los ciudadanos en
nuestro país, coincidieron las organizaciones. Explicaron que la historia jurídica de México ha demostrado la importancia crítica de la
suspensión en el juicio de amparo, como mecanismo de protección frente a los posibles abusos de la autoridad y los actos legislativos que
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Resumen Ejecutivo

podrían vulnerar los derechos fundamentales de las personas. Restringir esta herramienta judicial es ir en contra de la tradición de
protección jurídica, el parámetro de regularidad constitucional y la supremacía constitucional que ha caracterizado a nuestra nación,
reconocida internacionalmente por su avanzado sistema de amparo. En otras palabras, esta medida también es interpretada como una
estrategia de Morena y sus aliados para que las reformas impulsadas por Andrés Manuel López Obrador se libren de amparos en contra.
Hacemos un llamado a las autoridades y los legisladores para considerar profundamente las consecuencias de estas reformas, que parecen
socavar la independencia del Poder Judicial y limitar su capacidad para proteger los derechos de los ciudadanos frente a las acciones
gubernamentales potencialmente invasívas o perjudiciales. Apuntan que es imperativo mantener un sistema jurídico que opere con plena
autonomía, garantizando la imparcialidad y la protección efectiva de los derechos en todos los niveles. Reiteramos nuestro compromiso con
la defensa de los principios constitucionales y el Estado de Derecho, donde la justicia y los derechos humanos sean siempre la prioridad.
Instamos a un diálogo inclusivo y constructivo para asegurar que cualquier modificación a la Ley de Amparo fortalezca, y no debilite, la
estructura jurídica y democrática de nuestra nación. Por su parte, la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del
Poder Judicial de la Federación Jufed y la Academia Mexicana de Ciencias Penales también expresaron su rechazo a la iniciativa del líder
de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, para reformar la Ley de Amparo e impedir a jueces federales otorgar suspensiones de normas
con efectos generales. Para la Jufed, encabezada por el magistrado Daniel Sánchez Montalvo, limitar las suspensiones provisionales o
definitivas contra leyes generales expedidas por el Congreso de la Unión es una vulneración al derecho de acceso a la justicia y de no
discriminación, con especial afectación a grupos vulnerables. La organización consideró que la propuesta de reforma es contraria a la
Constitución y afectaría directamente a las personas justiciables, ya que impediría a los jueces aplicar, en beneficio de las personas, como
lo manda la Constitución, el principio de progresividad de los derechos humanos, los cuales, puntualizó, deben aumentar y no disminuir,
como lo establecen también las convenciones internacionales firmadas y ratificadas por México. Indicó que la suspensión no prejuzga sobre
la constitucionalidad de la ley general, pero permite, en caso de que las normas sean contrarias a la Constitución, que éstas no sean
aplicadas o ejecutadas en perjuicio de las personas. Tal como lo ha sostenido la Segunda Sala de nuestra Suprema Corte de Justicia de la
Nación, el juicio de amparo permite al juzgador establecer si se han violado o no los derechos humanos, así como determinar la suspensión
provisional o definitiva de una disposición de carácter general. Previamente a esta determinación, la suspensión no prejuzga sobre la
constitucionalidad de la ley general, pero permite, en caso de que las normas sean contrarias a la Constitución, que éstas no sean aplicadas
o ejecutadas en perjuicio de las personas. Por eso lanzan un llamado a los legisladores federales para que la reforma se apegue a los
parámetros constitucionales y convencionales, al tratarse de una modificación trascendental a la protección jurisdiccional de los derechos
humanos. Por su parte, la Academia Mexicana de Ciencias Penales manifestó su enérgico rechazo y advirtió que, de aprobarse la reforma,
se limitaría gravemente la eficacia del juicio de amparo, además de que se vulneraría el principio de supremacía de los derechos humanos,
toda vez que se cancelaría la posibilidad de que los juzgadores valoren si la suspensión que se solicita debe otorgarse para impedir una
mayor afectación al interés social. Así, los jueces quedarían impedidos para otorgar suspensiones con efectos generales contra normas que
podrían violar derechos humanos. Consecuencias como las señaladas son inaceptables en el marco de un Estado constitucional. La
Academia Mexicana de Ciencias Penales es una asociación civil que agrupa a más de 30 expertos en distintas disciplinas penales. La
reforma se avaló en comisiones del Senado y próximamente se discutirá en el pleno.
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 Firman alianza en pro de modelo responsa
Se comprometen 35 asociaciones, universidades y empresas Firman alianza en pro de modelo responsable Las firmantes Ven fundamental
mejorar la calidad de vida así como impacto ambiental RO BERTO J IM É N E Z Con el fin de responsabilizarse socialmente como empresa,
35 asociaciones, universidades y empresas firmaron una alianza para impulsar un modelo de negocios responsable en el foro Empresa
Socialmente Responsables de Jalisco y Colima 2024 Todos Somos Uno. La directora de Fundación Expo Guadalajara, Geraldin Herrera
Vega, se dijo contenta ante esta firma de la alianza pues es un ejemplo de cómo el mercado está comprometido con la sociedad. Seremos
testigos de la finita de la Alianza por la sostenibilidad y la responsabilidad social empresarial donde 30 cámaras asociaciones y
universidades se sumarán a impulsar modelos de negocio responsables y sostenibles desde sus sectores y regiones, expresó la Presidenta.
También porque tenemos el honor de reconocer el compromiso y esfuerzo de 266 empresas socialmente responsables de Jalisco y Colima
que generan 132 mil empleos, continuó. Reconocieron a las empresas que cuentan con el distintivo ESR, reconocimiento entregado
anualmente en México por el Centro Mexicano para la Filantropía Cemefi y AliaRSE de 1. American Chamber of Commerce o f México 2.
Asociación de Fabricantes de Muebles de Jalisco AC 3. Asociación de Hoteles de Jalisco 4. Asociación de Industriales de El Salto AC 5.
Asociación de Industrias Maquiladoras y Manufactureras de Occidente AC 6. INDEX Occidente 7. Asociación Mexicana de Expresidentes
Empresariales AC 8. Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Tonalá, Jalisco 9. Cámara de la Industria Alimenticia de Jalisco 10.
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Jalisco 11. Cámara Nacional de Comercio de Tla quepa que 12. Cámara
Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Guadalajara las que destacaron 194 que son Pymes y obtuvieron este reconocimiento en
2023. Francisco Ramírez Salcido, Presidente Municipal interino de Guadalajara, reiteró la importancia de esta alianza pues expresó este es
el futuro para un mejor ecosistema empresarial. Es sin duda una poderosa herramienta para contribuir desde distintas organizaciones hasta
pequeñas y grandes empresas con los aspectos filantrópicos éticos 13. Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos
Condimentados 14. Cámara Nacional de la Industria del Vestido, delegación Jalisco 15. Cámara Nacional de la Industria Electrónica de
Telecomunicaciones y Tecnologías De ia Información, delegación regional Occidente. 16. Cámara Nacional de la Industria Tequilera 17.
Cámara Nacional del Autotransporte de Carga 18. Cámara Regional de la Industria de Joyería y Platería del Estado de Jalisco 19. Cámara
Regional de la Industria del Hule y Látex del Estado de Jalisco 20. Cámara Textil de Occidente 21. Centro Empresarial de Manzanillo 22.
Centros Culturales de México AC 23. Comunidad Freely Woman legales y económicos, explicó Salcido. Con el propósito de establecer
empresas sólidas y competitivas, y a su vez mejorar la calidad de vida de la sociedad y el impacto ambiental que estamos generando para
las presentes y fuñirás generaciones, concluyó. Por su parte, el presidente de la Cámara Mexicana de la industria de la Construcción CMIC
en Jalisco, Juan Chávez, expuso la importancia de este tipo de alianzas 24. Consejo Coordinador de Jóvenes Empresarios de Jalisco 25.
Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias Capitulo Jalisco Proyecto empresarial de mujeres sección Jalisco 26. Consejo Mexicano de
Comercio Exterior Comee de Occidente AC 27. Consejo Ciudadano 100 por Jalisco AC 28. Coparmex Jalisco 29. Consejo de Cámaras
Industriales del Estado de Jalisco 30. Destino Tla quepa que Buró de Visitantes 31. Empresarios Mexicanos USA Mx 32. Instituto Superior
Autónomo de Occidente AC 33. MIND México, Innovación y Diseño AC 34. Mujeres Empoderadas 35. Universidad Autónoma de
Guadalajara ACv para un futuro sustentable. La sostenibilidad en el ámbito empresarial se ha convertido en un pilar fundamental para
garantizar un crecimiento económico armonioso con el bienestar social y la preservación de nuestro medio ambiente, dijo.  En un contexto
global marcado por desafíos ambientales y sociales, las empresas tienen la responsabilidad de adoptar prácticas empresariales éticas,
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sostenibles y socialmente responsables.
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 Reformas amenazan la justicia y DH
i Las modificaciones evitarían que jueces frenen las leyes mediante juicios de Amparo. Señalan abogados que los cambios a Ley de
Amparo son u n retroceso YU N U E N M O R A Tras las reformas impulsadas a la Ley de Amparo, la Confederación Patronal de la
República Mexicana Coparmex Jalisco, la Asociación Nacional de Abogados de Empresa Sección Jalisco, la Barra Mexicana Colegio de
Abogados Capítulo Jalisco y el Capítulo Occidente del Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México, afirmaron que amenazan la
justicia y los derechos fundamentales en México. La medida, impulsada por Morena, buscaría evitar que los jueces federales frenen
temporalmente la aplicación o entrada en vigor de leyes cuando son impugnadas mediante juicios de Amparo. Esto en la modificación a los
artículos 129 y 148.  En nuestra consideración, las reformas propuestas representan un retroceso significativo en la protección y garantía de
los derechos humanos y colectivos, fundamentales en nuestro marco constitucional. Las modificaciones en discusión limitarían severamente
la facultad judicial para emitir suspensiones con efectos generales, lo cual constituye un pilar esencial en la defensa de la justicia y los
derechos de los ciudadanos en nuestro país, afirmaron en un comunicado. Además, señalaron que la historia jurídica de México ha
demostrado la importancia de la suspensión en el juicio de Amparo, como mecanismo de protección frente a posibles abusos de autoridad y
actos legislativos que podrían vulnerar los derechos fundamentales de las personas. Por lo que restringir esta herramienta judicial es ir en
contra de la tradición de protección jurídica, el parámetro de regularidad constitucional y la supremacía constitucional que ha caracterizado
al País y llevado a un reconocimiento internacional por su avanzado sistema de amparo. Hacemos un llamado a las autoridades y
legisladores a considerar profundamente las consecuencias de estas reformas, que parecen socavar la independencia del Poder Judicial,
expresaron.

Seccion: Comunidad    Autor: EL MURAL
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-04-14/COM_2.pdf

 El Mural: 2024-04-14

 Ahogan a industria retrasos en aduana
MAURO DE LA FUENTE MATAMOROS. Las largas filas de tráileres en la Aduana de Matamoros, por las revisiones de la Guardia Nacional
GN, están afectando las entregas de las industrias que operan en ambos lados de la frontera, advirtió María Dolores Ramírez, presidenta de
la Coparmex en Matamoros. Dentro de la industria maquiladora ya se reportan pérdidas porque no están llegando las materias primas que
requieren para hacer sus productos, afirmó Ramírez. Tienen la mano de obra y la producción detenidas. La presidenta de la Coparmex local
firmó esta semana un documento junto con los titulares de Canacar, Canirac y Canaco para demandar al director de la Agencia Nacional de
Aduanas, General André Georges Foullon Van Lissum, agilizar el tráfico de carga por el puerto internacional terrestre de Matamoros. Los
líderes empresariales indicaron que los tiempos de espera para la carga, e incluso vehículos en general, se han duplicado en las últimas
dos semanas por las revisiones de la GN. Por separado, la presidenta de la Coparmex en Matamoros consideró que la falta de capacitación
y conocimiento de la ley por parte de los militares podría ser un factor de los retrasos. Lo que se necesita es gente con conocimiento de lo
que es la importación y la exportación, o la administración de las aduanas, eso ayudaría mucho a agilizar los trámites, señaló Ramírez.
Desde principios de 2021, el Presidente Andrés Manuel López Obrador entregó al Ejército el control total de las aduanas de Tamaulipas
Nuevo León. Aunque la decisión de AMLO buscó atajar la corrupción, líderes empresariales en Tamaulipas han acusado públicamente que
el contrabando no se ha detenido ha empeorado la administración de las aduanas. En ese sentido, Ramírez dijo que las aduanas han
retrocedido décadas en su manejo porque ahora las revisiones son manuales, dejándose de lado las prácticas internacionales que apuntan
hacia una mayor automatización. i Los camiones de cargan tardan hasta cuatro horas en llegar a la aduana de Matamoros, ante las largas
filas.
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 No podemos ser juez y parte en las compras del gobierno
El Centro Empresarial de Jalisco Coparmex reiteró su postura sobre la participación de los organismos empresariales en los Comités de
Adquisiciones del Gobierno del Estado y los ayuntamientos y pidió modificaciones a la Ley para que sean deslindados. Raúl Flores López,
presidente de Coparmex, aseguró que no es sano que la IP tenga participación en estos organismos ya que se convierten en juez y parte. 
En Coparmex Jalisco creemos firmemente que la iniciativa privada no debe de participar en los comités de compras, tenemos que salir de
ellos, no podemos ser juez y parte, dijo en entrevista. El dirigente patronal agregó que es urgente el diseño de una plataforma que
transparente las compras de gobierno, para darle seguimiento de una manera independiente. Desde el año pasado el sector empresarial
pidió al Congreso del Estado realizar la modificación a la Ley, pero hasta el momento no se ha concretado. Como sector empresarial no
podemos ser juez y parte hay muchas empresas de los diferentes sectores y cámaras y organismos empresariales que también forman
parte de esas licitaciones, pero ya hay elementos tecnológicos que nos permiten tener esa supervisión y ya es momento de abrirlo a la
ciudadanía, reiteró. Por eso dijo que es necesario que cualquier persona, a través de una base de datos abiertos, pueda ver cualquier
licitación y pueda meterse y ver el proceso. Añadió que los organismos empresariales tampoco tienen la capacidad humana y técnica para
estar supervisando las compras de todos los municipios como lo señala la ley en estos momentos por lo que es muy difícil darle seguimiento
y una supervisión adecuada. Yo creo que es una terea que nos corresponde a todos como sociedad poder de una forma muy abierta
meterse y checar y ver que se estén cumpliendo las cosas como lo dicta la ley, ese es el fondo, agregó. Es algo que hemos estado
insistiendo de forma continua ya tenemos varios años, tenemos los elementos y los datos abiertos que pueden dar un involucramiento de
otros actores de la sociedad civil para que formen parte de estos procesos de seguimientos de las compras, explicó. Actualmente la ley
estipula que los organismos empresariales deben participar por eso están pidiendo una modificación a la ley. No es un tema del que hay
que salirnos y ya, necesitamos cuidar las formas porque también hay repercusiones, necesitamos que se haga esta modificación a la ley
para que no sólo sea Coparmex sino todos los organismos que estamos en estos momentos de alguna forma participando dentro de los
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Resumen Ejecutivo

comités y en el momento que se haga nos retiramos todos, pero ahorita es una obligatoriedad; esa es la razón y por eso lo hemos estado
poniendo en la mesa, precisó. Aclaró que hay otras visiones del tema, las cuales son muy respetadas, pero no las comparten por lo que
dejan claro que no deben de participar. Los elementos tecnológicos ya existen para tener una supervisión adecuada y en estos momentos
ya no se necesita que estén ahí los organismos empresariales, en algún momento fue bueno, pero al día de hoy se puede suplir de otra
forma, indicó. El Centro Empresarial de Jalisco recientemente presentó sus propuestas a los candidatos y una de ellas es el combate a la
corrupción y estado de derecho. De acuerdo con el organismo el 43 de las empresas han sido víctimas de un acto de corrupción en los
últimos años de acuerdo con Data Coparmex. Eduardo Bojórquez, un especialista en el tema, ha tenido pronunciamientos donde justifica
las razones por las que los organismos empresariales no deberían de estar en los comités de adquisiciones. No podemos ser juez y parte,
es un acto de congruencia retirarnos de los comités de adquisiciones y no dejarnos, tiene que ser de una forma ordenada y seguir
participando pero junto con otros organismos de la sociedad donde todos podamos tener una supervisión de los recursos públicos que de
eso se trata, reiteró Raúl Flores López. Al cuestionarle si en el pasado hubo malos manejos de parte del sector empresarial o por qué
tomaron la decisión de salirse de los comités de adquisiciones simplemente dijo que no es una práctica sana. Cuando una empresa está
vendiendo y además puede estar tomando decisiones   mediante un organismo ligado a esa empresa es algo que te convierte en juez y
parte y de alguna forma hay conflicto de intereses, hay que evitar los conflictos de intereses y buscar otros mecanismos de supervisión y
tener una vigilancia abierta para que todas las personas que quieran meterse a través de una plataforma transparente lo hagan, concluyó.
Además de Coparmex otros organismos como la Cámara de Comercio de Guadalajara y el Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco han
manifestado su interés de salir de los comités de compras del gobierno.
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 ARTICULISTA INVITADA
Lejos de citar una frase con sabiduría o con reproche intelectual, la realidad es que el momento de la retórica sobre el medio ambiente ha
quedado atrás. Tristemente, muchos países tuvieron que entender la sustentabilidad como un negocio antes de adoptar es quemas que
mejoren el uso de los recursos disponibles, por eso ahora hablamos de economía circular como el eje de la producción. El momento llegó y
es una realidad que no hicimos caso a los Objetivos de Desarrollo Sostenible ODS en su momento, al menos en México. El año 2030 está
muy cercano, y lejos de medir hoy el avance que pudimos tener como país, aún seguimos replanteando la estrategia de desarrollo
sostenible y rescatando algunos casos aislados para presentarlos como logros ante la comunidad internacional. El problema de la sequía,
por citar un ejemplo, se ha hecho presente como un dilema que siempre vimos lejano, seguros de que alguien más se encargaría de
resolver. Muchos hicimos nuestra parte, pero no fuimos capaces de articular políticas públicas de mediano y largo plazos para solucionar el
problema. Mucho de lo que se hizo fue pensando en el discurso político, en la fotografía en los medios y redes sociales, en cumplir un
requisito burocrático, pero nunca entendiendo que esto cambiaría nuestra vida. Hoy estamos a unos días de sufrir una crisis en el abasto de
agua en el centro del país, de la mano de diversos incendios de pastizales y bosques, lo cual llevará al encarecimiento del agua, además
del desplazamiento poblacional. Llegaremos al racionamiento obligado del líquido y, por supuesto, afectará a los que no puedan pagar por
este servicio. Ahí comenzaremos a entender y sentir cómo afecta, además de nuestras relaciones sociales, a nuestra economía. El agua se
conceptualizó como un negocio similar al petróleo, como un problema del futuro y una realidad que creímos disponible siempre en el ahora.
Cuando hay suficiencia, el precio no parece importar, pero con carestía, el precio tiende a dispararse. Hoy lo que tenemos es una reacción
con leyes locales que simplemente aplican el principio recaudatorio a un bien indispensable, donde la coordinación a escala federal con los
gobiernos locales no ha sido posible y de abierta la interpretación junto con la aplicación de la ley ambiental a escala federal. ¿Qué nos
queda por hacer Tenemos que aprovechar el momento de cambio político, tenemos una elección presidencial que abrirá un espacio de
opinión para construir el Plan Nacional de Desarrollo 20252030. Tenemos agendas que hemos desarrollado en diversos temas desde hace
mucho tiempo y es momento de compartirlas con las candidatas y candidato a la Presidencia de la República, gubernaturas, legisladores y
legisladoras, así como integrantes de los ayuntamientos. Me siento preocupada, pero estoy segura de que México tiene a las mujeres y
hombres necesarios para hacer realidad una agenda de sustentabilidad nacional. Tenemos que tomar la iniciativa que nos corresponde y
generar acciones. Por ejemplo, desde la Coparmex hemos realizado un gran trabajo consensando y revisando las diversas necesidades de
la industria nacional, implementando una agenda de compromisos que hagan de la producción, una actividad que utilice mejor los recursos,
que disponga de estos de manera consciente y ayude a permear esta misma cultura en la cadena de valor en la que tiene influencia. Como
presidenta de la Comisión de Desarrollo Ecológico y Sustentabilidad, comparto todos los días acciones en beneficio de México, asumiendo
la responsabilidad de este cambio y ayudando a convertirnos en ese país que anhelamos. Hoy que vivimos un momento único que tenemos
de frente, los invito a conocer el trabajo que hemos desarrollado a través de nuestras redes sociales en Facebook e Instagram como
Coparmex_ Sustentabilidad. OpiniónCoparmex. _ El problema de la sequía se ha hecho presente como un dilema que siempre vimos
lejano, no fuimos capaces de articular políticas públicas de mediano y largo plazos para solucionarlo
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 SCJN ratifica atribución municipal contra empresas que tienden telarañas de cables
En una reciente resolución, la Suprema Corte de Justicia de la Nación SCJN ha decidido mantener en vigor dos ordenamientos municipales
emitidos por el Ayuntamiento de Guadaíajara, Jalisco, que requieren a las empresas de telecomunicaciones retirar su infraestructura
obsoleta en la ciudad. La decisión se produce tras desechar una controversia constitucional presentada contra dichas normativas. La
controversia constitucional, promovida por el Instituto Federal de Telecomunicaciones IFT, fue resuelta en una sesión celebrada el pasado
10 de abril de 2024 por la Primera Sala de la Suprema Corte. En esta sesión, se determinó sobreseer la controversia, considerando que las
reformas realizadas por el municipio en 2024 a los artículos originalmente impugnados hicieron cesar los efectos de las normas iniciales. Es
importante destacar que la resolución de la Corte no implica una validación directa de la constitucionalidad de las normas municipales de
2022 ni una resolución a favor del Ayuntamiento de Guadalajara. Más bien, la decisión se basa en el cambio normativo posterior realizado
por el municipio en 2024, lo que invalida el medio de impugnación original. Megacable, una de las empresas de telecomunicaciones
afectadas por estas disposiciones, ha reafirmado su compromiso con la competencia efectiva y el bienestar de sus suscriptores. La empresa
ha destacado su continua labor de limpieza de toneladas de cableado obsoleto y en desuso en la ciudad, reflejando una inversión
considerable en recursos y personal especializado. Megacable ha expresado su disposición para colaborar con las autoridades en la mejora
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del entorno urbano. La decisión de la Suprema Corte resalta la importancia del cumplimiento normativo por parte de las empresas de
telecomunicaciones en Guadalajara, mientras que Megacable refuerza su compromiso con la calidad del servicio y el desarrollo de la
comunidad local 
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 Megacable se pronuncia sobre determinación de poder sustancial de mercado emitida por el IFT
Megacable ha emitido un comunicado en respuesta a las obligaciones específicas impuestas por el Pleno del Instituto Federal de
Telecomunicaciones IFT con respecto al poder sustancial de mercado en nueve localidades del servicio de televisión y audio restringidos
STAR. En su posicionamiento, Megacable reitera su desacuerdo con la determinación de poder sustancial en los mencionados mercados de
STAR, considerando que dicha determinación es improcedente. En consecuencia, la empresa ha presentado una demanda de amparo
contra la resolución del IFT y espera que este proceso legal se resuelva en breve. Es importante destacar que Megacable enfatiza que la
determinación de poder sustancial se limita únicamente a estos nueve mercados y específicamente al servicio de televisión y audio
restringidos. Además, la empresa ha anunciado que iniciará acciones legales adicionales en contra de las medidas específicas emitidas por
el IFT, argumentando que estas exceden las facultades del Instituto y violan la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, así
como los principios de legalidad y proporcionalidad. A pesar de estas acciones legales, Megacable asegura que las medidas impuestas por
el IFT no tienen un impacto relevante en sus operaciones y reafirma su compromiso con la competencia efectiva y el beneficio de sus
suscriptores. En su comunicado, Megacable deja constancia de que siempre ha operado en un entorno de competencia efectiva,
priorizando el bienestar de sus clientes. La empresa reitera su disposición para colaborar con las autoridades pertinentes y para cumplir con
las regulaciones aplicables en el sector de las telecomunicaciones. Este pronunciamiento de Megacable refleja su postura firme ante las
obligaciones impuestas por el IFT y su compromiso continuo con la transparencia y la competencia en el mercado de las
telecomunicaciones 
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 Quinto patio
Sin mencionar por su nombre ni cargo a nadie que ofrece abrazos, ni a ningún partido o candidato, la Coparmex Jalisco continúa con su
campaña para alentar la participación electoral. Y un punto que toca es el fomento de la seguridad en la entidad. De ahí que uno de sus
videos en la red social X indica: Es tiempo de recuperar nuestras calles, nuestra tranquilidad, nuestra calma. Los abrazos deben ser para
nosotros, los buenos, los que somos más, los que sostenemos este país todos los días. Para los otros solo la prisión. Vota para que para la
paz llegue a nuestras familias. Vótale. Vota este 2 de junio, con la convicción de que México necesita de todos. Un voto para dejar atrás las
descalificaciones y la división. Voto Elecciones2024Mx, exhorta en otro de los videos el sindicato patronal, que prosigue con mensajes bien
producidos llamando a votar. Los comicios están más cercanos. v v v Se da un paso más en los preparativos para los comicios: aprueba el
Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC los inmuebles que serán sede de los 105 consejos municipales distritales y tienen
espacio para resguardar de manera segura los pa quetes electorales e instalar el equipo de cómputo para el registro y conteo de votos,
entre otras actividades. Ayer se presentó la muestra física impresa de la boleta de elección de la gubernatura por la modalidad de voto
postal, destinada a los jaliscienses residentes en el extranjero. Es una boleta con medidas de seguridad, puntualiza el IEPC. Ái va el
proceso en su parte organizativa y de infraestructura. v v v El colectivo Luz de Esperanza salió de nuevo a las calles de Guadalajara y
colocó alrededor de 5 mil cédulas de búsqueda de personas desaparecidas. Lo hizo frente al palacio de gobierno y en la zona alrededor de
la Plaza Liberación, sitios de donde, una y otra vez, se los retiran las autoridades. En esta ocasión las cédulas de búsqueda incluyen una
leyenda dirigida a los candidatos y candidatas, de todos los partidos políticos: Te cambio mi voto por mi hijo desaparecido. Con este
mensaje, ¿se involucrarán y comprometerán a buscar a los desaparecidos los que aspiran en Jalisco a cualquiera cargo público Porque
hay, por ejemplo, diputados locales con y sin licencia que buscan caer bien a los electores y cachar votos el 2 de junio, cuando desde la
legislatura pasada no cumplen con demandas de los colectivos. Falsos v v v La muerte de Héctor Álvarez en Zapotlanejo trajo infortunio,
porque su esposa y suplente en la candidatura por la alcaldía por MC, dicen que no ha podido consolidar su campaña por una disputa
familiar. Eso ha impedido que se enfoque en el proselitismo. Hay rumores de que está sopesando renunciar. v v v Mañana debaten en el
ITESO las candidatas a la alcaldía de Guadalajara. Y colocamos bien el candidatas, porque asístirán Diana Araceli González Martínez,
coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, y Verónica Delgadillo García, de MC. ¿Y el candidato de la pensión dorada, José María Martínez, de
la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco Pues canceló su participación, informó la universidad. Se aceptan hipótesis críticas de por
qué el ex panista no acudirá a debatir
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 Xóchitl Gálvez afirma que su contrincante miente como respira
CIUDAD DE MÉXICO. Tras insistir en que Claudia Sheinbaum responda si su mamá tiene cuentas bancarias en paraísos fiscales, la
candidata presidencial de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez, afirmó que su contrincante de Morena miente como respira. Durante un
encuentro con empresarios de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación Canacintra, la aspirante de la coalición Fuerza y
Corazón por México recordó que en el primer debate presidencial negó que su familia esté incluida en los Panama papers y que tuviera
recursos en paraísos fiscales, pero al siguiente día aceptó que sí hay una cuenta de su abuela,  pero nada que ver con grandes sumas de
dinero. El haberme dicho en el debate, cuando le pregunto directamente si su familia tiene inversiones en paraísos fiscales, me llama
mentirosa. Y al día siguiente dice, bueno, es que mi abuela y mis tías tienen un dinerito, pero chiquitito, mencionó Gálvez. El tema es que
diga de cuánto es y que diga si la mamá tiene o no cuentas en paraísos fiscales. Creo que eso es lo importante en un debate, puntualizó.
Durante su encuentro con la Canacintra, recuerda el tema abordado en el primer debate Insiste en que es necesario saber a cuánto
asciende el ahorro de la mamá de la otra aspirante Xóchitl Gálvez señaló que la ex jefa de Gobierno miente al decir que se redujo el
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Resumen Ejecutivo

feminicidio un 40, cuando los feminicidios se han ido al alza, o decir que la Ciudad de México es la ciudad más transparente, más honesta,
más ética, cuando sabemos que hubo ahí más de siete mil millones de pesos que, por cierto, la Auditoría Superior de la Federación se ha
vuelto un alcahuete de los gobiernos de Morena en todos los sentidos.  Entonces, sí es muy peligroso lo que Sheinbaum representa y sería
bueno que viniera aquí a darle la cara a los empresarios, a los que trabajan, a los que producen y a los que lo único que quieren es un
gobierno que los deje trabajar, expresó. Ante los empresarios de la Canacintra, la candidata de PAN, PRI y PRD se comprometió a que, a
diferencia de lo que ocurre actualmente, en su eventual Gobierno se respetará la ley.
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 CAPITANAS
Las decisiones   de política monetaria del Banco de México Banxico, que preside Victoria Rodríguez Ceja, contemplan una serie de factores.
Entre ellos, tiene mucho peso lo que hace la Reserva Federal Fed de Estados Unidos, que lleva Jerome Powell, quien ayer dio un mensaje
no muy alentador. Powell señaló que no hay avances adicionales en materia de inflación tras el rápido descenso registrado a finales del año
pasado y que es probable que las tasas sigan altas por más tiempo. Si bien los miembros de la Junta de Gobierno del banco central
mexicano se han encargado de recalcar que no siguen a la Fed, también han reconocido que sí es uno de los factores que toman en
cuenta. Analistas del sector privado ya habían anticipado un panorama menos alentador de la Fed, lo que reforzaría la posibilidad de que
Banxico apueste por pausar la baja de tasas en su próxima reunión de política monetaria que se celebra en el mes de mayo. Por si el
mensaje de Powell no fuera suficiente, al interior de la Junta de Gobierno de Banxico se coincide en que el panorama para la inflación en
México no es tan alentador como para ir por un nuevo recorte. Con ello, la tasa de Banxico se mantendría en 11.0 por ciento.¿Y Alsea
Mientras las empresas de Ricardo Salinas Pliego siguen en el ojo del Servicio de Administración Tributaria SAT, debido al cobro de
impuestos pendientes, los que se han ido quitando el foco de encima son los de Alsea, firma a cargo de Alberto Torrado. Desde el inicio de
la actual Administración, el SAT buscó a la operadora de restaurantes para hacer cuentas y señalar que los impuestos que pagó por la
adquisición de Vips en 2014 no estaban bien calculados. En ese momento, la autoridad fiscal determinó que el precio pagado por Vips
estaba muy por debajo de su valor real. Alsea adquirió dichos restaurantes de Walmart de México y el propio capitán de la cadena minorista
Guilherme Loureiro tuvo que dar su brazo a torcer ante el SAT, que también le requirió impuestos adicionales por dicha transacción. Al final,
desembolsó más de 8 mil millones de pesos para ponerse a mano. Alsea no está dispuesta a desembolsar otra suma adicional, y dado que
está segura de que su litigio se alargará hasta el próximo sexenio, prefiere no tocar el tema por lo pronto, apostando a que se enfríe
completamente el asunto y su caso se resuelva a su favor con el paso de los años. Regreso pacífico La llegada del nuevo presidente de
Confederación de Cámaras Industriales Concamin, Alejandro Malagón, es la oportunidad que estaba buscando Esperanza Ortega,
presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación Canacintra, para llegar a acuerdos. La intención es que Canacintra
nuevamente sea reconocida comoparte de la Confederación, tras su separación. La Canacintra perdió la membresía que tenía con el
Consejo Coordinador Empresarial CCE y con la Concamin debido a adeudos en sus cuotas y que a la fecha no ha podido cubrir. Según
Ortega, la pandemia fue un duro golpe para el sector que representa y cerraron muchas empresas como consecuencia de la crisis sanitaria
y económica. En aras de retomar la relación con la cúpula industrial del País, Ortega ha buscado el acercamiento con Malagón para ver si
Canacintra vuelve a ser admitida y retoma el protagonismo que perdió en los últimos años. A donde sí no regresa es al CCE, pues en el
análisis de los adeudos se determinó que al no ser una confederación, no tenía sentido pertenecer al organismo cúpula del sector privado.
Confusión de tasas Nubank cometió un error en sus cajitas de ahorro. Desde hace tiempo, la empresa que capitanea Iván Canales anunció
que su tasa de rendimiento anual de 15 por ciento que fue muy sonada en redes sociales bajaría a 14.75 por ciento a partir del 15 de abril,
luego de mantenerla alta desde noviembre de 2023. Sin embargo, algunos de sus clientes tendrán esa tasa preferencia por 30 días más,
debido a que el neobanco cometió un error en su contrato, pues en el documento mencionó la tasa de rendimiento anual fija diferencial de
15 por ciento, en lugar de la tasa de interés base de 9 por ciento anual. Esta tasa se aplica al rendimiento de las Cajitas Nu, donde los
clientes pueden ahorrar dinero. Con esto embrollo, el neobanco ha tenido que explicar que las tasas preferenciales que ha puesto en
marcha, como la de 15 o 14.75 por ciento, son momentos especiales en los que el ahorro tiene la capacidad de ofrecer más rendimiento a
sus clientes. La tasa de 14.75 por ciento, aplicable para todos los usuarios, estará disponible hasta el 23 de mayo. NATALIA LUJÁN... Es la
nueva directora general de NotCo México, empresa de tecnología alimentaria que crea sus productos a partir de Inteligencia Artificial que
combina plantas para replicar alimentos de origen animal. Se enfocará en la expansión y consolidación de la marca en el mercado mexicano
tras duplicar sus ventas en 2023.
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 Alertan es dañino fondo de pensiones
El Fondo de Pensiones para el Bienestar no contempla una fuente de financiamiento segura y con él será más difícil que los trabajadores y
sus beneficiarios puedan reclamar sus recursos, advirtieron los Institutos Mexicano para la Competitividad lineo y de Ejecutivos de Finanzas
IMEF. El Fondo tiene como objetivo complementa las pensiones otorgadas por los institutos de seguridad social IMSS e ISSSTE para que
los trabajadores afiliados a partir del 1 de julio de 1997 y marzo 2007, respectivamente, que perciban hasta el monto equivalente al salario
promedio cotizado ante el IMSS de 16 mil 777 pesos, obtengan una pensión equivalente al 100 por ciento de su último sueldo. La propuesta
es que dicho Fondo se nutra con recursos de cuentas inactivas de las Afores de trabajadores. Recurrir a las cuentas individuales no
reclamadas, no constituye una fuente de financiamiento segura, ya que una vez aplicados, difícilmente alcanzarán el nivel actual 40 mil
millones de pesos, comentó Orlando Corona, presidente del comité técnico nacional de seguridad social del IMEF. Aseguró que esta
cantidad no se podría incrementar de forma importante ni permanente, además de que la iniciativa puede afectar los derechos de los
trabajadores y sus beneficiarios, si no se promueve antes que acudan a reclamar sus recursos. El Imco señaló que con el Fondo será más
difícil que los trabajadores y sus beneficiarios puedan reclamar los recursos que se hayan transferido a él, pues la devolución podría
implicar trámites excesivos y complicaciones administrativas que podrían desmotivar a los trabajadores a ejercer su reclamo. A pesar de los
riesgos y complicaciones que genera, el lunes diputados de Morena, PT y PVEM aprobaron en la Comisión de Seguridad el dictamen para
que el fondo se nutra con dinero de cuentas inactivas de las Afores. Ayer, la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex
exigió que se respeten las pensiones de los trabajadores y que antes de hacer cambios se concluya la reforma que se aprobó en 2020 y
que está vigente, en la que las empresas harían una aportación al fondo de pensiones. ... Nos propusimos aumentar 8 por ciento las
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Resumen Ejecutivo

aportaciones de las empresas de manera gradual, recordó José Medina Mora, presidente de Coparmex. En entrevista, abundó que en 2024
será el segundo año en el que aumente la aportación de las empresas al fondo de pensiones y así será de forma paulatina hasta 2030. Esto
es lo que realmente resuelve el que los trabajadores tengan al final de sus vida laboral una pensión cercana a su último salario, dijo.
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 CAMBIO Y FUERA
Cuando un personaje en este caso una personaja quiere ganarse la simpatía del electorado haciendo campaña, no con propuestas sino a
base de críticas y descalificaciones contra la 4T, no logra avanzar. Aunque sus asesores se esfuercen en prepararla para el segundo
debate después de su rotundo fracaso en el primero, su inminente derrota está anunciada. Su deteriorada posición en las encuestas no
cambiará ni con la asesoría de los más experimentados políticos instruyéndola respecto a qué decir, pero principalmente respecto a que NO
decir en el próximo debate. Ella, no obstante de ser la insigne representante de la oligarquía, no sabe expresarse si no le ponen enfrente un
telepromter o un texto para que lea lo que sus jefes le escriben. Adolece de recursos verbales e intelectuales. Cuando no la couchean y se
va por la libre, improvisa ocurrencias sin ton ni son que adereza conuna buena dotación de majaderías. Así fue el cierre de su perorata en la
Coparmex. Pidió a los asístentes abandonar sus empresas dos meses para hacer campaña a su favor o nos lleva el carajo, remató. En su
improvisado viaje por las nubes, flor ha sido un ave sin rumbo. En sus presentaciones según la audiencia que tenga enfrente unas veces
expresa una posición y otras lo contrario. Es como una veleta averiada que se mueve erráticamente conforme sopla el viento. Otro detalle
que no la favorece pero la perjudica, es su obligada asociación con los prianistas, dignos representantes de la corrupción política nacional.
La oligarquía, cuyo portavoz es Claudio X Jr. también la patrocinan, ella sabe lo convenencieros que son, pero no puede quitárselos de
encima, de hacerlo se quedaría sin recurso para su campaña. Los prianistas no tenían gallo para la grande. Toparon con flor. Le lavaron el
coco y cayó. Sus promotores, Alejandro Moreno, alias Alito, Marko Cortés y Jesús Zambrano, solo buscaban su beneficio personal.
Seguirán mamando del erario hasta 2030 con muy buenos sueldos y prestaciones como senadores plurinominales. Así se las gastan los del
prian y lo que queda del prd con minúsculas, partido en estado comatoso que se resiste a morir. Yerba mala nunca muere. Colofón Durante
los pocos días que quedan de campañas, flor continuará dando patadas de ahogada, para sumarle uno o dos puntitos a su decaída
candidatura y amortiguar un poco su inminente derrota. Por más que patalee, se desvanecieron sus sueños por la silla. _
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 Quinto patio
El presidente del PRI Jalisco, Pablo Antonio Padilla Cruz, escribió ayer en X: Después de denunciar públicamente las amenazas y ata ques
contra candidatos del PRI, informé al INEMexico la situación de vulnerabilidad en la que nos encontramos y solicité protección. El INE turnó
el caso al gobierno de Jalisco. Hoy, las autoridades de Jalisco nos notificaron que no aceptan brindarnos protección. No cabe duda, este
gobierno es ineficaz e indolente, a los jaliscienses nos han dejado solos. Pido nuevamente la atención del INEMexico y del GobiernoMX y
hacemos responsables a las autoridades estatales de cualquier ata que a mi persona yo a los candidatos de nuestra coalición. En el
documento oficial de respuesta a su petición, el coordinador del Servicio de Protección Estatal, César Federico Parra Pérez, le dice que, de
acuerdo con el análisis hecho, la solicitud del priísta es improcedente. El tema de la seguridad sigue tensando a candidatos y partidos de
oposición con el gobierno estatal y la mesa de seguridad. v v v Luego de acusar al candidato de Morena a la alcaldía de Guadalajara, José
María Martínez, de que sus propuestas son ocurrencias y de asegurar que el guinda le tiene miedo a los jóvenes, porque no asístirá hoy al
foro en el ITESO en que sí se presentarán las candidatas adversarias, una de ellas, Verónica Delgadillo, aspirante a edil tapatía por
Movimiento Ciudadano, lo retó a debatir. Lo hizo mediante un video subido a redes sociales. El reto que lanzó es casi casi, valga la
metáfora, a dos de tres caídas, sin límite de tiempo y sin réferi. ¿Por qué lo decimos Porque Delgadillo pide que el debate sea cara a cara,
uno a uno, sin herramientas, sin apoyo, sin papeletas, para que podamos contrastar nuestras capacidades, la visión que cada uno tiene, el
proyecto de ciudad frente a las ocurrencias. Hasta anoche, Chema Martínez no había acusado recibo. Ella y él tienen experiencia
legislativa. Resultaría interesante que debatieran, un mano a mano pues. v v v La candidata a la Presidencia de la República, Xóchitl
Gálvez, dialogó con la comunidad universitaria en el CUCEA de la UdeG. Ahí respondió dudas y planteó propuestas. Los estudiantes
mostraron preocupaciones, entre ellas sobre la seguridad. La cuestionaron sobre por qué no se candidateó de manera independiente, y dijo
que estaba orgullosa de representar al PAN, PRI y PRD. Entre sus acompañantes estaban los ex gobernadores panistas de Jalisco Alberto
Cárdenas y Francisco Ramírez Acuña. Gálvez, a la par de recibir porras y hasta el abrazo de un estudiante, también escuchó reclamos al
salir del encuentro. Donde la apapacharon fue con las candidatas a diversos cargos públicos de la coalición, entre ellas la aspirante a la
gubernatura, Laura Haro, quien le refrendó su apoyo. v v v De quienes quieren despachar en palacio de gobierno, Claudia Delgadillo, de
Morena y aliados, presentó en la Canaco su Mega Alianza Agroalimentaria de Jalisco y se reunió con simpatizantes en Tesistán. El equipo
de Pablo Lemus destacó que ha presentado más de 70 propuestas a 45 días de campaña electoral, en temas como seguridad, desarrollo
económico, turismo, salud, gestión integral del agua, infraestructura y movilidad. El periplo de ambos continúa hoy. Nadie afloja el paso,
pues.
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 IP e Iglesia acuerdan promover el voto
Cámaras empresariales del estado y la Iglesia católica unieron esfuerzos para promocionar el voto en el próximo proceso electoral en
Jalisco. La idea es alcanzar un mínimo de votación del 70 por ciento. El titular de la Confederación Patronal de la República Mexicana
Coparmex Jalisco, Raúl Flores López, señaló que debe haber un alza de 6.6 puntos si se toma como base la participación en las elecciones
presidenciales de 2018, cuando fue de 63.4 por ciento. Es una meta ambiciosa, pero consideramos que realmente podemos obtenerlo,
afirmó el líder empresarial, quien acotó que la participación ciudadana permite contar con una representación real y digna. Además de la
Coparmex, el compromiso con la Arquidiócesis de Guadalajara también lo firmó la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de
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Guadalajara. En conjunto hicieron un llamado a quienes aspiran a ocupar un puesto de gobernabilidad a escuchar las necesidades de la
población y a procurar el diálogo.
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 La continuidad de un gobierno es lo que lo hace bueno
Tiene nueve años trabajando en el gobierno municipal de Zapopan, y todavía quiere tres más. De hecho, su lema como alcalde es trabajar,
trabajar y trabajar. Juan José Frangie, empresario, apasíonado del futbol es Chiva, busca reelegirse al frente de la administración municipal
como candidato, otra vez, de Movimiento Ciudadano, y cumplir un segundo periodo como presidente de la otrora Villa Maicera tras haber
sido por un sexenio jefe del gabinete de Pablo Lemus en esa demarcación. Frangie aprovecha un lunes de su campaña para conversar con
MILENIO Jalisco sobre su candidatura, su propuesta, su visión del gobierno al que solicitó licencia y al que espera regresar primero para
culminar su periodo, y comenzar uno nuevo. ¿Cómo califica esta campaña Dicen que cuando ya eres político y entras a otra campaña,
normalmente te desgastas. Creo que una de las cosas importantes es que me he sentido mucho más cómodo en esta campaña, porque de
alguna manera puedo ver a los ojos y con la frente en alto a la ciudadanía, a la colonia que sea. Porque de los mil 800 compromisos que
nosotros hicimos con la ciudadanía, vamos a terminar con el 95 por ciento cumplido. Esto ha ayudado a que hemos tenido un gobierno muy
cercano, y hemos cumplido lo que nos habíamos comprometido en campaña. Eso hace de alguna manera tener una buena respuesta. Hoy
vamos a un evento y vemos la gente que asíste. ¿Cómo se siente Muy contento. La gente con buena respuesta, los cruceros también muy
buena respuesta de la gente, entonces yo les diría que algo importante es que yo me siento más cómodo en esta campaña. Recordemos
que la pasada iba 19 puntos abajo cuando arranqué. En esta hay varias encuestas, estamos por terminar una encuesta, pero la mejor
encuesta es lo que siente uno cuando estás con la ciudadanía. Hace tres años no mucha gente le conocía. Yo venía de Coparmex y de
Chivas, y luego tuve un stand by en mis empresas. Me regresé a mis empresas, y luego los seis años que estuve con Pablo Lemus como
jefe de gabinete, administrando adentro. Tampoco yo salía. Salía cuando Pablo me decía: Oye, hay que hacer este proyecto y ahí te lo dejo,
¿no. Era la forma de trabajar de Pablo y yo trabajaba de esa forma. No era una gente que trabajaba en la calle, acostumbrada a la calle.
Muchas personas tenían la duda de si yo iba a funcionar o conectar con las personas, y te puedo decir que he sido una gente que hoy me
gusta muchísimo la calle y no he descuidado parte de la administración. Mis horarios son muy largos y esto me ha permitido tener un buen
equipo que ya trae buena experiencia, una experiencia de nueve años la mayoría y sigo atendiendo la parte administrativa. Dos años y
medio hasta que pedí licencia para no dejar la calle. Eso me hahabíaservido muchísimo. El cinco por ciento que falta, ¿qué Hay
compromisos como la avenida Mariano Otero, una obra que costó 300 millones. Como puede haber un comedor comunitario que te cuesta
millón y medio, dos millones de pesos. Como puede haber un parquecito, una recuperación de un espacio que te cuesta 500 mil pesos. 
Entonces ese 5 por ciento son todos los compromisos que tienen diferente escala en el monto el impacto que tiene con la ciudadanía, y
tercero, proyectos que están destinados a cierta cosa que ya no alcanzó o nos dio el tiempo. Ahorita estamos por inaugurar... yo creo que
estamos un poquito abajo de las 100 obras por inaugurar antes de que esta administración termine. Esta administración termina todo lo que
empezamos; no dejamos ninguna obra sin terminar. Hablo desde un Centro de Autismo que estamos ya construyendo, el Hospitalito de
Miramar también. Entonces todas estas obras, como una calle de 300 metros, como algún centro comunitario chico o una Colmena. Ya
también estamos en Valle de los Molinos. Queremos cerrar al último de septiembre, que no exista una obra que no se haya terminado. Lo
que te das cuenta cuando vienes de la política, es lo que cuesta a veces trabajo entenderla. Como oposición puedo ganarle al que está
arriba. Muchas veces se utiliza la crítica, el golpeteo, pero tampoco hay propuestas, yo lo veía en mi Cabildo. En mi Cabildo yo tenía cinco
partidos, tú ves que son pocas las propuestas que se hacen, y es puro golpear, golpear. Y eso tiene que cambiar tarde o temprano.
Nosotros sí implementamos un modelo de gobierno; un modelo de cómo manejar un gobierno diferente y eso lo logramos. Lo logramos con
productividad, con capacitación, con indicadores que nos marcan cómo vamos. Luego a veces algunos políticos les molestan, pero la
administración se maneja como una empresa, nada más que el dinero no es tuyo; y todo ese dinero lo destinas a obra pública, seguridad, a
unidades deportivas, a las plazas. Hoy te puedo decir no solo en la zona metropolitana, sino que a nivel nacional, con indicadores
extraordinarios, que somos el primer municipio financieramente hablando de la república mexicana, y que tiene las mejores finanzas de 2
mil 400 y tantos municipios. Se dice fácil, pero financieramente estamos perfectos. Lo que digo siempre: de cerca se trabaja mejor y lo ves
con la ciudadanía. Lo que quiere es que le solucionen los problemas. No se van a acabar los problemas, eso es el día a día, es muy
pesado. En Zapopan falta mucho por arreglar. La victoria en estos tres años no va a arreglar Zapopan. Zapopan es un municipio ya muy
grande, seis veces más grande que Guadalajara, un millón y medio de habitantes, un municipio con mucha desigualdad. Desde que entró
Lemus y luego tu servidor, hemos tratado de acortar esa brecha de desigualdad y es lo que hemos hecho. Destino 75 por ciento de la obra
pública, de 11 mil 500 millones de pesos en todo el periodo, a colonias donde más lo necesitan. Calles, alumbrado, agua potable, drenaje.
Pero todavía falta mucho. En tres años no se van a resolver todos los problemas. ¿Qué ofrece en el nuevo proyecto Yo tenía tres
alternativas. Una era regresarme a mis empresas. La dos, irme con Pablo a ayudarle a su campaña y a lo mejor luego como jefe de
gabinete, pero decidí por Zapopan porque creo plenamente en que la continuidad de un gobierno es lo que hace bueno. Uno de los grandes
errores que ha habido en México es que no haya continuidad en un gobierno. Llega un gobierno y te quita todo, y empiezan de nueva
cuenta. Yo te diría que hoy tenemos temas que son importantes para nosotros, las niñas y los niños. El proyecto de los niños tenemos que
crecerlo e ir apoyando a las niñas y los niños. El de los jóvenes es un asunto importante, los jóvenes no son el futuro, son el presente.
Vamos a crear el primer Centro de Salud Mental en México. Hay un problema y una herencia que nos dejó la pandemia que tenemos que
resolver, y vamos a crear un centro de salud. Estamos creando hoy un centro para que los jóvenes desarrollen programas. 100 millones al
Centro Histórico, inversión al Centro Histórico de Zapopan, que se ha vuelto muy atractivo para el turista. Estamos teniendo muchísima
gente cada día más. La cultura: estamos hablando un nuevo museo, más de 4 mil 500 metros de presidencia municipal. Se abre el primer
Museo de Antropología en la zona metropolitana que va a ser extraordinario, con un convenio con el INAH. Para nosotros hay tres ejes
importantes: deporte, educación y cultura. Y con esto creemos que vamos a avanzar. Hay otro tema que es importante, y todo mundo sabe
el problema de la movilidad. Vamos a crear el primer escuadrón vial de Zapopan, que si tú te vas y recorres Zapopan a ciertas horas, de
siete a nueve de la mañana; dos de la tarde; cuatro de la tarde y de regreso al trabajo, o a la escuela. ¿Qué vamos a hacer La idea es
meter ese escuadrón, que conforman alrededor de 80 patrullas que no van a multar; lo único que van a hacer es agilizar el tráfico. ¿Por qué
lo estamos haciendo Porque tenemos que tomar decisiones   inmediatas. Sí, traemos obras grandes como la de Enrique Díaz de León,
como la entrada a Tabachines, como traemos Aviación, la del Mundial 2026; pero también tenemos la de Juan Pablo II, la avenida Juan
Pablo al cruce con carretera Tesistán y Aviación, están en cuello de botella; la carretera Colotlán. Y hacer la ampliación de la Línea 3 del
Tren Ligero. _
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 Frangie se reúne con miembros de la Alianza de Camioneros
Ayer, Juan José Frangie Saade, candidato a la presidencia de Zapopan, se reunió con miembros de la Alianza de Camioneros de Jalisco,
compartiendo su visión sobre la gestión municipal y sus propuestas para mejorar la movilidad en la región. Durante el encuentro, Frangie
resaltó su experiencia previa como presidente municipal de Zapopan, destacando su compromiso con la comunidad y su enfoque en la
realización de acciones concretas para el beneficio de todos los ciudadanos.  En mi vocabulario no existe la palabra fracaso, son
obstáculos. Estoy agradecido por las oportunidades que este país me ha brindado, y como gobernante, he buscado devolver todo lo bueno
que he recibido, afirmó Frangie. El candidato subrayó que durante su gestión se realizaron más de mil 800 compromisos, de los cuales se
ha cumplido 95. Sin embargo, reconoció que aún queda mucho por hacer en Zapopan, especialmente en áreas como la movilidad y la
igualdad de oportunidades para todos los ciudadanos. En este sentido, una de las propuestas destacadas de Frangie es la creación de un
Escuadrón Vial, destinado a mejorar la regulación del tráfico y garantizar la seguridad vial en el municipio. Por su parte, Hugo Higareda,
líder de la Alianza de Camioneros de Jalisco, elogió la labor política de Frangie, destacando su cercanía con la ciudadanía y su enfoque en
la entrega de resultados tangibles. Juan José Frangie ha venido a cambiar la forma de hacer política. Es una persona cercana con la
ciudadanía y su gobernanza se basa en mostrar resultados, expresó Higareda. La reunión entre Frangie y los integrantes de la Alianza de
Camioneros de Jalisco refleja el compromiso del candidato con el diálogo y la colaboración con diferentes sectores de la sociedad en la
búsqueda de soluciones para mejorar la calidad de vida de los habitantes de Zapopan.
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 JAQUE MATE
Cada uno quiere llevar agua a su molino y dejar seco el del vecino. Refrán popular En medio de las descalificaciones por supuesta
corrupción, el agua se convirtió en el tema de fondo más importante del debate de los candidatos al gobierno de la Ciudad de México este
pasado 21 de abril. Anuando Zúñiga Salinas, presidente de Coparmex en la Ciudad de México, apuntó en un comunicado que faltaron en la
discusión compromisos financieros e institucionales para revertir la crisis del agua. Añadió que el debate puso de relieve propuestas
innovadoras para la gestión del agua, como la inyección a acuíferos, el tratamiento y la captación de agua de lluvia, la creación de un C5 del
agua, un gran acuerdo metropolitano de coordinación, y abrir ríos y caudales en la CDMX. ¿Cuáles son las mejores soluciones Esta
decisión habrá que dejársela a los especialistas, que hay muchos y muy buenos en el país, pero debemos entender que el problema no se
resuelve con simples declaratorias políticas, como la que convirtió al agita en un derecho humano en 2012, o con prohibiciones ideológicas,
como la del artículo 16 de la Constitución capitalina de 2017 que estableció que el servicio público de potabilizador, distribución, abasto de
agita y drenaje... no podrá ser privatizado. Estas disposiciones solo han servido para acabar con la inversión privada en agita, afectando de
manera negativa a la población, especialmente la más pobre. La Coparmex capitalina calcula que se requiere una inversión mínima de 70
mil millones de pesos para maximizar el aprovechamiento de las fuentes de abastecimiento, garantizar la calidad del agua potable y
mejorarla distribución. Este monto tendría que desembolsarse anualmente. Ramón Aguirre Díaz, quien fue director del Sistema de Aguas de
la Ciudad de México Sacmex, calculaba en 2015 que se requerían 220 mil millones de pesos de inversión para construir potabilizadoras,
encontrar nuevas fuentes de abastecimiento, mejorar la distribución, profundizar la sectorización, el drenaje, el saneamiento, la
conservación, el mantenimiento y mejorar la atención a las inundaciones,  pero este año solo se invertirán 2,500 millones, el 1 por ciento,
cuando estarnos en una crisis que se complicará. Los candidatos discutieron el tema sin molestarse, en general, en hablar del dinero que
debe dedicarse a resolver el problema. Salomón Chertorivski propuso recuperar el bosque de agua en el sur de la ciudad, mientras que
Clara Brugada habló de la regeneración de los lagos. Solo Santiago Taboada dijo que dedicará 17 mil millones de pesos para recuperar
agua perdida y resolver fugas. En este 2024, sin embargo, el presupuesto total del Sacmex será de 13,266 millones de pesos y la mayor
parte se utilizará para gasto burocrático; muy poco se invertirá. El presupuesto total de la CDMX será de 267,965 millones de pesos en este
2024; habría que dedicarlo completo al agua para empezar a resolver el problema La lógica más elemental obligaría a entender que, para
que realmente se ata que el problema, es necesario cobrar el agua de manera realista para obtener recursos que permitan las inversiones
necesarias; pero con el pretexto de que el agua es un derecho humano, no se cobra o no se cobra en los niveles necesarios. Además, los
políticos, que nunca han entendido el problema, han prohibido la privatización de los servicios, porque esto obligaría a hacer cobros
realistas. El resultado es condenar a la sociedad a la escasez. El derecho al agua será uno más de esos que no se cumplen en nuestro
país, y el agua la terminarán pagando más cara los pobres, que tendrán que seguir adquiriéndola en pipas porque es muy caro entubarla. 
R E S PO N S A B IL IZA R Latinus respoasabilizó al presidente López Obrador y a su candidata de cualquier tipo de ata que contra nuestro
equipo, esto después de que ambos, en nado sincronizado, acusaron a la empresa de estar detrás de un retén de encapuchados que
detuvieron el vehículo de Claudia Sheinbaum en Chiapas. Recurren a la intriga para que no se vea reflejada la realidad.

Seccion: Opinion    Autor: SERGIO SARMIENTO
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-04-23/A_6.pdf

 El milenio Guadalajara: 2024-04-24

 CAMBIO Y FUERA
El pasado 6 de marzo los integrantes de una mesa de análisis en televisión nacional se enteraron del bajo nivel de flor silvestre en las
encuestas. Uno de ellos, Jorge Castañeda, recomendó aplicar una guerra sucia, pero sucia en serio contra Claudia Sheinbaum. La guerra
debe incluir chismes, mentiras y de todo, si no lo hacen así, pues ya no lo hicieron, agregó. Desde entonces flor arremetió con más odio y
enjundia contra la candidata de Morena. Su estilo pendenciero lo ha enfocado en críticas, descalificaciones e insultos contra la 4T. En sus
recientes presentaciones se erige como pitonisa. Donde quiera que va le dice a sus escuchas que México será un desastre si la 4T continúa
gobernando. La hidalguense es ave de mal agundefinedero. Hace dos semanas, en su visita a la Coparmex, además de llamarles timoratos
a los presentes, les pidió que dejen sus empresas dos meses y medio, para hacer campaña a su favor convenciendo a sus trabajadores de
su proyecto de gobierno. Les dijo no tengan miedo miedo de qué, pregunto yo. Con su peculiar lenguaje, el ave de mal agundefinedero les
advirtió: Si no se ponen las pilas nos lleva el carajo. En la 87 Convención Nacional Bancaria en Acapulco, llamó a los banqueros a despertar
y sacudirse el miedo miedo de qué, vuelvo a preguntar y recuperar a México. Les dijo que el 2 de junio se definirá el futuro para los
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Resumen Ejecutivo

próximos 30 años. En su papel de ave de mal agundefinedero, les dijo a los banqueros: con seis años más de Morena en el poder, el país
perderá el nearshoring, ustedes lo saben remató. Uno de los presentes preguntó a otro en voz baja: ¿de qué feria sacaron a esta
clarividente Durante su estéril campaña, flor silvestre ha abusado de la palabra miedo. Ha afirmado reiteradamente que AMLO le tiene
miedo. A raíz de su destape, retaba cotidianamente a la candidata de Morena a debatir con ella. La morenista se negó permanentemente,
flor decía que le tiene miedo. Después de la revolcada que se llevó en el primer debate, yo pregunto: ¿quién le tiene miedo a quién Colofón
Desde que los impresentables Alejandro Moreno y Marko Cortés embaucaron a flor por la presidencia, ella no sabe ni qué decir ni cómo
actuar. Sus contradicciones van de la mano de sus dislates. Después de pretender justificar su fracaso en el primer debate, ha dicho que
para el próximo no hará caso a sus asesores. Los mexicanos dice conoceremos a la verdadera flor. Ya la conocemos, digo yo. _ Flor
silvestre ha abusado de la palabra miedo
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 Diálogo en la Canaco
Ofrece Lemus apoyo a las mujeres emprendedoras PÁG. 3
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 Chema va por línea directa para atender salud mental
El candidato a la alcaldía de Guadalajara por la alianza Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, José María Martínez Martínez, aseguró que
en su gobierno habrá atención a la salud mental para todos los tapatíos mediante la creación de la línea llamada SaludableMENTE, la cual
estaría ligada a centros de atención y sería un canal directo de ayuda. Vamos a tener centros de atención a la salud mental con el
aprovechamiento de los espacios que son propiedad del ayuntamiento y que nos permitirán tener presencia en las colonias y barrios de
nuestra ciudad. La candidata a la alcaldía de Guadalajara por Movimiento Ciudadano MC, Verónica Delgadillo García, presentó ayer sus
propuestas en materia de infraestructura, las cuales incluyen un programa de rehabilitación de banquetas, mejoramiento y mantenimiento
de parques, plazas y espacios deportivos, entre otros. Finalmente, la candidata a la presidencia tapatía por Fuerza y Corazón por Jalisco,
Diana González Martínez, expuso ante integrantes de la Cámara Nacional de Comercio Canaco de Guadalajara iniciativas relacionadas con
el comercio y el turismo.
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 Diana llama a empresarios a trabajar de la mano
Diana González, candidata a la presidencia municipal de Guadalajara por la alianza Fuerza y Corazón por Jalisco sostuvo un encuentro con
líderes empresariales y comerciantes locales, integrantes de la Cámara Nacional de Comercio de Guadalajara, CANACO a quienes
presentó su plan para transformar a Guadalajara en un centro dinámico de actividad económica, cultural y turística. La candidata enfatizó su
compromiso con la mejora regulatoria, el fortalecimiento del turismo y el apoyo al comercio formal como ejes centrales para el desarrollo
económico de Guadalajara y su área metropolitana. Al finalizar su presentación, González hizo un llamado a los líderes del sector
empresarial y comercial para que se sumen como asesores clave en su administración. Invito a cada uno de ustedes a colaborar
estrechamente con nuestro gobierno municipal. Juntos, podemos diseñar y ejecutar las políticas que transformarán a Guadalajara en un
epicentro de prosperidad y bienestar, concluyó.
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 Cinco de cada 10 empresas experimentaron corrupción en 2023: Coparmex
Los hechos de corrupción en el país tuvieron un incremento en los últimos tres años, lo que llevó a que en 2023, cinco de cada 10
empresas experimentaran algún hecho de corrupción, de acuerdo con Coparmex y Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad MCCI.
Ambos grupos consideraron que lo anterior muestra que no tuvo efectos la política anticorrupción federal. Del 2022 a 2023 la corrupción
aumentó nueve puntos porcentuales, es decir, de 39 subió al 48, el porcentaje de incidencia de corrupción, señaló el indicador Data
Coparmex. Cabe señalar que las tres razones principales que señalan las empresas para participar en la corrupción son: para agilizar
trámites con 59, obtener licencias o permisos con 39 y evitar multas, sanciones o clausuras con 31 por ciento.
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 Comparte su trayectoria en el Tec de Monterrey
Repasando su carrera como empresario y político, además de una parte final donde expuso sus propuestas, el aspirante a la presidencia
municipal de Zapopan por Movimiento Ciudadano MC, Juan José Frangie, participó en el foro Actúa MX, el cual es organizado por alumnos
y docentes del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey Tec de Monterrey, Campus Guadalajara. El candidato a la
reelección platicó con los jóvenes sobre sus inicios como empresario a una corta edad. A los 23 años formé Jóvenes Empresarios de la
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Resumen Ejecutivo

Coparmex, y lo hice porque no me gustaba como estaba nuestro país, y desde ese momento me di cuenta de que los jóvenes son el
presente. En mi vocabulario no existe la palabra fracaso, sólo son obstáculos. Nos debemos rodear de personas exitosas para así lograr
conseguir nuestros sueños, compartió. Para el candidato, participar en espacios como Actúa MX le permite tener un acercamiento con los
jóvenes y así conocer sus necesidades e inquietudes. El poder platicar con hombres y mujeres preparadas, me hace darme cuenta de la
visión que tienen los jóvenes. La dinámica del foro consistió en la presentación de la trayectoria del candidato, después se le otorgó 10
minutos para presentar sus propuestas. Después, se abrió un espacio para preguntas y respuestas en donde el aspirante respondió los
cuestionamientos. Al término de las intervenciones, Juan José Frangie, hizo un llamado a los estudiantes para que este próximo 2 de junio
participen en las elecciones más grandes que tendrá México. Hoy les toca a ustedes decidir qué país quieren, si quieren un país de
retroceso o un país que siga avanzando, refirió. Entre las propuestas que presentó el candidato a los estudiantes, destacaron a quellas en
las que dio detalles sobre la creación del primer Centro de Salud Mental, la atención a las víctimas de familias de personas desaparecidas,
el apoyo a emprendedores, la creación del primer centro Gamer y la promoción del programa Mi primera chamba.
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 Guadalajara, capital de las Denominaciones de Origen
Con diversas actividades, el Consejo Regulador del Tequila CRT inauguró el Seminario, Expo y Catas de Productos con Denominación de
Origen e Indicación Geográfica, que reúne a ponentes de más de 30 países, consolidando a Guadalajara como la capital de las
Denominaciones de Origen DO. El evento forma parte de la celebración del 30 aniversario del organismo empresarial, así como los 50 años
de la Denominación de Origen del tequila. Entre las actividades, está la exposición y la cata de productos que son originarios de 30 países,
los cuales serán exhibidos hasta hoy viernes en la sede de la Cámara de Comercio de Guadalajara Canaco. Entre estos productos que se
exponen en stands habilitados en la Canaco Guadalajara está el café de Colombia, Bacanora, Charanda, Mezcal, Lacas de Olinalá, Vinos
de la Rioja, Chile Habanero, Raicilla, Sotol, Whisky Escocés, Vino de Jerez, Champagne, Queso Parmigiano Reggiano, entre otros
considerados de Denominación de Origen. Ramón González, director del Consejo Regulador del Tequila, destacó que entre los productos
que se exponen, están las Denominaciones de Origen con las que cuenta México, incluidas las bebidas alcohólicas que, en algunos casos,
son tradicionales del país. Y las 18 Denominaciones de Origen que tiene nuestro país, seis de ellas son bebidas alcohólicas como el tequila
o el mezcal, pero hay una exposición que estamos festejando porque sentimos que funciona y funciona bien, dijo el directivo del CRT en el
evento de inauguración del seminario. Respecto a las catas que se están realizando, hay de productos como el Tequila, Sotol, Charanda,
Café de Colombia, Jerez, Cerveza, entre otros. La exposición y la cata de los productos de DO son gratuitos para la población en general.
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 Seminario, Expo y Catas en Canaco
El Seminario, Expo y Catas de Productos con Denominación de Origen e Indicación Geográfica tiene diversas actividades, principalmente
conferencias y paneles que abordarán temas relacionados con la DO, protección internacional al producto, protección al consumidor, la
importancia de la academia en su relación y cuidado de las Denominaciones de Origen, sustentabilidad, economía y desarrollo sustentable,
entre otros. Miguel Ángel Domínguez, presidente del CRT, resaltó la etapa que dio paso a la creación del CRT en el año 1994 con el fin de
tomar acciones para respaldar la Denominación de Origen del tequila. Hace 30 años cuando el Consejo Regulador era un incipiente
proyecto encaminado a proteger algo tan nuestro como es el tequila. Domínguez resaltó que Guadalajara se convirtió en la capital de las
Denominaciones de Origen, con la reunión de ponentes sobre temas como el valor económico y cultural de las Indicaciones Geográficas y
las Denominaciones de Origen esto para mejorar su protección legal y su reconocimiento a nivel internacional. Nuestra querida ciudad es
hoy el epicentro de un movimiento global que resalta la importancia de las Denominaciones de Origen y de las Indicaciones Geográficas
como ejes de excelencia, cultura, tradición, historia y desarrollo económico y social, así como también del es quema de evaluación de la
conformidad en el que basan su actuar los consejos reguladores o consorcios que inspeccionan y certifican este tipo de productos alrededor
del mundo. También se busca abordar diferentes temas como la importancia de la protección de las IGs y las DO en el nuevo marco
normativo de la Unión Europea que garanticen la sostenibilidad de los productos que cuentan con esta distinción, la importancia de la
Evaluación de la Conformidad, entre otros.
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 GI Trends 2024 analiza amenazas hacia productos
Empresarios y comerciantes de distintos productos considerados como Denominación de Origen en al menos 28 países y que son
integrantes de la Organization for an International Geographical Indications Networks oriGIn se presentaron en la Canaco Guadalajara
donde hablaron sobre el Panel GI Trends 2024. La encuesta es anual y está destinada a monitorear las principales tendencias económicas
que afectan y la percepción de las Indicaciones Geográficas IGs a nivel mundial sobre productos que cuentan con DO: el objetivo es la
protección de los productos. Esto se da por las amenazas que enfrentan los productos de Denominación de Origen, entre ellas, está la
considerada piratería, es decir, a quellos que son imitaciones de productos como el tequila entre otros productos que cuentan con DO. La
afectación se da a nivel internacional, explicó Ramón González, director del CRT, organismo que es parte de oriGIn. Nacional e
internacional, pero hoy en día nos está afectando mucho en lo internacional. La producción de agave en Australia y Estados Unidos,
tratando de hacer bebidas imitando el tipo o método, como que huele y tratan de imitar el caso de éxito que es el tequila. Por ello, la oriGIn
plantea acciones legislativas en cada país con el fin de implicar a las agrupaciones en las negociaciones de acuerdos bilaterales sobre IGs
para que haya un intercambio de mejores prácticas dentro de su red mundial.
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Resumen Ejecutivo

 El Mural: 2024-04-26

 Propuestas viables
En Jalisco, el próximo 2 de junio, elegiremos 1,561 personas para ocupar sendos puestos en el Poder Ejecutivo, gubernatura y alcaldías; y
el Poder Legislativo, Senado, diputaciones locales y federales. En las campañas han proliferado propuestas y descalificaciones. Lo útil es
enfocarse en lo primero y no distraernos en lo segundo. Las y los candidatos están obligados a presentar su plan de trabajo con propuestas
viables. Igual de importante es que los distintos sectores de la población planteen con claridad sus necesidades a quienes quieren
gobernarlos Ejecutivo y representarlos Legislativo. Para lograr efectividad entre propuesta y hechos, es indispensable el diálogo entre
ambas partes: candidatos y ciudadanía. Con este propósito, Coparmex Jalisco está llevando a cabo los Diálogos Ciudadanos con las y los
candidatos de las diferentes fuerzas políticas para presentarles las 50 propuestas de la Agenda de Competitividad y Desarrollo Inclusivo e
invitarles a firmal su compromiso. El objetivo es adoptar una visión compartida de largo plazo en temas que van desde el fortalecimiento del
Estado de Derecho, hasta la implementación de acciones que promuevan el crecimiento empresarial y la atracción de inversión en Jalisco y
sus municipios. La competitividad es un factor clave para el crecimiento económico y el desarrollo social. Es la capacidad de un país o
región para atraer y retener talento, inversión e innovación para detonar la productividad y bienestar de la población. El Desarrollo inclusivo
significa el crecimiento de las empresas de la mano con el desarrollo del entorno. Según The Global Competitiveness Report, México ocupa
el lugar 48 del ranking de 140 países. En lo nacional, Jalisco ocupa el sexto lugar en el índice de Competitividad Estatal 2023 del IMCO,
después de la CDMX, Querétaro, Nuevo León, Coahuila y Baja California Sur. Aportamos el 7 por ciento del PIB y somos el segundo
empleador nacional, con más de 2 millones de colaboradores en el sector formal. Cada una de las 50 propuestas son producto de
encuestas, análisis y consultas con expertos. Están divididas en siete ejes estratégicos que recomiendan acciones específicas para
implementarse en las próximas administraciones, con el seguimiento del sector empresarial, académico y sociedad civil. Va un breve
resumen, el documento completo en https:goo.sunF0lcx 1. Fortalecimiento a las mipymes. 53 por ciento de las nuevas empresas fracasa
debido a problemas de acceso a financiamiento. Se deben fortalecer programas específicos para financiarlas, privilegiar cadenas
productivas y el desarrollo de proveedores locales con vocación regional. 2. Atracción y promoción de inversiones. 18 por ciento de las
empresas tuvo actividad exportadora en 2023. Es necesario promover el acceso y uso de energía limpia, la participación en ferias para
impulsar la exportación local, y dar incentivos a la inversión con vocación regional. 3. Mejora regulatoria. 65 por ciento de las empresas tuvo
problemas con los trámites gubernamentales en 2023. Reducir sustancialmente los trámites para apertura, operación y funcionamiento, e
impulsar la digitalización y uso de TI. 4. Innovación y desarrollo tecnológico. Es necesario un catálogo de incentivos fiscales para la
investigación y desarrollo, aplicada al sector productivo con vocación regional, así como articular programas de incubación y aceleración de
empresas con vocación regional. 5. Infraestructura y movilidad. La ampliación y mejora de calles y carreteras es la principal inversión que el
gobierno puede realizar para impulsar la competitividad. 6. Combate a la corrupción y Estado de Derecho. 43 por ciento de las empresas ha
sido víctima de algún acto de corrupción en 2023. Se debe reestructurar el modelo de compras gubernamentales, fortalecer y dar
independencia al Sistema Anticorrupción Estatal, y dar seguimiento a la implementación de los acuerdos en materia de combate a la
corrupción. 7. Seguridad de las empresas. Según DataCoparmex 2023, 67 por ciento ha sufrido algún tipo de delito. Se recomienda la
vinculación empresarial con las corporaciones de seguridad pública en todos los niveles de gobierno. El pasado martes, Pablo Lemus firmó
el compromiso. Laura Haro lo hará el 21 de mayo. Claudia Delgadillo canceló su participación. Para lograr efectividad entre propuestas y
hechos, es indispensable el diálogo constructivo entre las y los candidatos y la ciudadanía.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-04-26

 Velasco ya no presidirá la Unión Ganadera
 Adalberto Velasco Antillón, presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco UGRJ, anunció que deja el cargo que ocupó por seis
años.  En la próxima asamblea de nuestra UGRJ un servidor deja la responsabilidad de ser el presidente de esta gran organización, de
antemano decirles que a través de estos años hemos venido trabajando y haciendo todo a quello que creemos que es en beneficio de
nuestra organización y que al final tenga repercusión en favor de la ganadería de nuestro estado, expresó Velasco Antillón. Mencionó que
durante la próxima asamblea de la unión ganadera estatal rendirá los resultados del último año de trabajo, así como un informe del recuento
de su presidencia.  En su momento propuse cambios a los estatutos de la UGRJ, siendo uno de esos cambios que el presidente estuviera
en su periodo al que fue electo y máximo pudiera reelegirse una sola vez, hace tres años ya fui reelecto por unanimidad y dejó esa
responsabilidad a quien la asamblea elija como nuevo presidente, abundó.
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 La Cronica Jalisco: 2024-04-26

 De afores y pensiones
Recientemente la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex a través de su presidencia nacional planteó la creación de
un organismo que funcione como Comité Técnico de Gobernanza tripartita como de hecho funciona hoy la Junta de Gobierno de la
Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro CONSAR que vigile el uso y destino de los recursos provenientes del ahorro de los trabajadores
y que tome las decisiones   colegiadas que corresponda según cada caso específico. Esta propuesta surge de la reciente iniciativa de
reforma de pensiones propuesta por el gobierno federal que no solo pondría en riesgo el ahorro para el retiro de los trabajadores, sino que
esto sería violatorio a la Constitución mexicana. COPARMEX afirma que dicha reforma acarreará la centralización y apropiación de los
recursos que les pertenecen a los trabajadores en un fideicomiso si, de esos que en su momento desaparecieron estos mismos que ahora
lo proponen controlado por el gobierno federal. Apropiarse y trasladar recursos de las subcuentas individualizadas de vivienda a un fondo
común es contrario a las disposiciones constitucionales. La Constitución mexicana establece que la aportación patronal del 5 es exclusiva
para la vivienda de los trabajadores y la facultad de administrar estos recursos re cae en el INFONAVIT. Hay un fT  precedente de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación que establece que los recursos de la Subcuenta de Vivienda del Infonavit no pueden mezclarse con
los recursos para el pago de pensiones. De manera inteligente y racional y pensando en a quellos que serán los más afectados
COPARMEX consideró que cualquier reforma en materia pensionaría requiere un diálogo tripartito y poner a los trabajadores en el centro de
las decisiones   y no dejar que desde la federación dispon  gan de esos recursos * que tienen dueño con nombre, apellido y CURP. El
gobierno federal propuso una iniciativa de reforma en materia pensionaría que se discute en el Congreso el lunes 22 de abril, después de
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Resumen Ejecutivo

un proceso en fast track debería de aprobarse por la aplanadora morenista en la Cámara de Diputados y que establece la creación de un
fondo de pensiones para el bienestar que sería manejado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público mediante un fideicomiso donde el
fiduciario NO el administrador de los fondos sería el Banco de México. La reforma considera reubicar al fondo los recursos de las
subcuentas de vivienda no exigidas de personas con 70 años o más y que no estén activas laboralmente. Independientemente de la suerte
que corra la iniciativa de despojo hay un análisis exhaustivo que se logre evitar que el poder presidencial absoluto haga cambios
irracionales sin consenso. Algo muy importante y trascendente respecto a la opinión de COPARMEX y de quienes pensamos en propuestas
racionales es que la iniciativa deja muchos asuntos inconclusos que pudieran hacer peligrar y poner en riesgo la viabilidad de las
inversiones y la transparencia sobre el uso y destino de los recursos del propuesto Fondo de Pensiones del Bienestar. Razonemos, no
seamos impulsivos, pensemos bien nuestras decisiones   y propuestas; No todo lo que brilla es oro, y mucho menos con el actual gobierno
federal que disfraza de oportunidades de bienestar auténticos atracos al patrimonio familiar*
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 El Mural: 2024-04-27

 TU OPINIÓN MURAL
CORRUPCIÓN Cinco de cada 10 empresas han experimentado actos de corrupción en el último año, la proporción más alta en los últimos
seis años según Coparmex. Existen 8 de cada 10 empresas que tienen códigos de ética y políticas anticorrupción pero todavía queda un 20
por ciento que les falta implementarlas. Hay muchas empresas extranjeras a las que les gustaría invertir en México pero dudan por la falta
del Estado de Derecho. Es un hecho que la corrupción es un gran freno para el desarrollo económico de un País y a México pareciera que
el gobierno le aplica el freno de mano para que las empresas no avancen. LUIS BORREGOTlajomulco Mantenimiento Los diversos
gobiernos de nuestro país han acostumbrado privilegiar obras de infraestructura que puedan ser vistas y lucidas, que les resulten
políticamente convenientes, pero dar mantenimiento a lo ya existente, en especial a lo que no se ve o nota, solo lo hacen cuando no les
queda de otra. Espero que en el próximo gobierno, emulando a países de primer mundo, se aboquen a poner en práctica un programa de
mantenimiento correctivo y preventivo para las redes de suministro de agua potable, las calles y carreteras, el alcantarillado, los transportes
públicos y muchos ortos, logrando con este poco visible trabajo que nuestras ciudades, en especial nuestra Ciudad de México, puedan
colocarse en un futuro dentro de las urbes más eficientes y limpias del mundo. Estoy seguro que podremos lograrlo, trabajando, en un
sexenio. Ojalá lo entiendan los políticos. RICARDO DE VILLAFRANCA  CDMX Impertinencia No sé a quién se le ha ocurrido molestar
desde hace días haciendo llamadas con mensajes grabados paia que demos nuestra opinión acerca de partidos yo de personas que
queremos en nuestra alcaldía. Imposible que lleven un registro, así que marcan y marcan y nos nombran alcaldías en donde no vivimos.
Basta de hacerlo, pues es una molestia estar oyendo lo mismo yo descolgando el teléfono muchas veces al día. Ya cuando tengamos que ir
a votar, decidiremos nuestro voto. MARÍA DEL CARMEN ÑAME CDMX Claro retroceso Las reformas a las leyes de amnistía y de amparo
son un claro retroceso de nuestro Estado de derecho. El amparo nos defiende a los ciudadanos de actos de autoridades, es un mecanismo
de control constitucional, y la Ley de Amnistía es un procedimiento excepcional que no debe restringir la reparación del daño y está limitada
a un catálogo específico de delitos. Tanto que hemos luchado por la democracia y los contrapesos, donde debe haber lugar para todos,
incluidos los tres Poderes de la Unión. ¿Acaso queremos volver al presidencialismo absoluto ADRIANA LIMÓNMonterrey
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 El Informador: 2024-04-28

 Celebran el 30 aniversario del Consejo Regulador del Tequila
FAMILIA TEQUILERA. CONCLUYEN FESTEJOS Celebran el 30 aniversario del Consejo Regulador del Tequila GALARDONES. Culminan
con broche de oro los eventos del CRT tras reconocer el trabajo y trayectoria de trabajadores de la industria. ESPECIAL La familia tequilera
de Jalisco se reunió para finalizar los festejos por el 30 aniversario del Consejo Regulador de Jalisco CRT así como los 50 años de la
Denominación de Origen del Tequila DOT, por medio de un magno concierto de la Orquesta Filarmónica de Jalisco, los mariachis Nuevo
Tecalitlán varonil y femenil, así como la presentación de Ricardo Caballero. Los integrantes de la industria tequilera de todo Jalisco se
dieron cita en el Palacio de la Cultura y la Comunicación PALCCO desde las 13:00 horas para ver la muestra de botellas de tequila, probar
las degustaciones de marcas tequileras emergentes y disfrutar del concierto que daría por concluidas las actividades conmemorativas que
duraron 12 días consecutivos. Al foro acudieron más de mil trabajadores y líderes de cada una de las empresas pertenecientes al CRT. La
novedad del evento fue la invitación gratuita a las familias de los trabajadores de empresas tequileras de todo Jalisco, quienes arribaron en
camionetas, camiones, organizaron rifas y concursos para obtener los boletos que reunieron en un sólo lugar a todos los invitados, además
de la Zona Metropolitana de Guadalajara, de Tequila, Atotonilco el Alto, Jesús María, San Juanito de Escobedo, Arandas y otros municipios
donde se encuentran empresas fabricantes de la tradicional bebida. Entre las familias que asistieron se encuentra la de Irma Murillo, quien
cuenta con la marca de tequila Quinto Sol, y fue invitada para dar degustaciones a los asístentes, pero también para participar en las
diferentes actividades de celebración. Su marca la realizan desde San Juanito de Escobedo, Jalisco. La verdad me han parecido bastante
bien los eventos, porque están echando la casa por la ventana, el mariachi está espectacular, las chicas que bailaron. Está súper precioso
... la exhibición está súper linda, los cuadros están muy bonitos, expresó. El consejero del CRT, Rodolfo González González, expresó su
alegría al ver a las familias que se dieron cita para el cierre de actividades de ambos aniversarios y la asístencia extranjera y nacional para
celebrar el orgullo jalisciense. Ha sido algo muy exitoso, la verdad es que hemos convertido a Guadalajara, en estas últimas dos semanas,
en la capital de las Con magno concierto cierran festejos ante ambos aniversarios del CRT y de la DOT Reconocen a sus colaboradores por
su trabajo, trayectoria y talento en la industria Denominaciones de Origen  Ha sido una semana muy completa de festejos y qué mejor que
cerrarla con una invitación a muchos de los colaboradores de las familias tequileras, expresó. Para culminar con broche de oro, se hizo la
entrega de cinco reconocimientos a personajes que han trabajado durante años para mejorar e innovar en la industria tequilera por medio
del presidente del Consejo Regulador del Tequila, Miguel Ángel Domínguez Morales, y el presidente del comité organizador de los festejos
por el aniversario del CRT y de la Denominación de Origen, Rodolfo González González. El primer galardón lo recibió Rafael Ayala
Magdaleno, quien tiene una experiencia de más de 36 años en la industria de bebidas alcohólicas en los ámbitos nacionales e
internacionales, desde hace 30 años se ha enfocado en investigación de métodos para mejorar y optimizar los procesos de producción de
destilados de agave. Fernando Ávila Murillo, por su parte, fue galardonado por liderar más de 20 proyectos de planificación e innovación,
Ávila además ha estado involucrado en la agroindustria del Agave y el Tequila desde hace 24 años y es el Director de Desarrollo de
Manufactura de Tequila Sauza Beam Suntury. Desde hace 30 años Marco Antonio Cedano Nuñez, ha estado vinculado a la Agroindustria
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Resumen Ejecutivo

tequilera, fue jefe y gerente de producción de Tequila Tres Magueyes y estuvo involucrado en la creación del proceso y sistema de calidad
de Tequila Don Julio. Actualmente es presidente Honorario cofundador y master distiller de Tequila Tromba, por su trayectoria es que ayer
recibió también un reconocimiento por parte del CRT. Así mismo, por sus 28 años de experiencia también en el ramo tequilero y dedicarse a
la innovación en procesos de elaboración de Tequila, ser maestro destilador y gerente del Maestro, Rodrigo Najar Guzmán, Producción de
Tequila Sauza, recibió un galardón por el CRT. Finalmente, el organismo entregó un reconocimiento especial a Luis Antonio Yerenas
Ruvalcava, quien cuenta con una experiencia de 60 años en la agroindustria tequilera trabajando para Casa Cuervo como director de
operaciones, es director de Fundación José Cuervo y maestro tequilero. ANTIGUEDAD. Luis Antonio Yerenas Ruvalcava fue el galardonado
especial tras 60 años de experiencia en la industria tequilera. ESPECIAL
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 El milenio Guadalajara: 2024-04-29

 González se reúne con comerciantes del Mercado de Abastos
La candidata de Guadalajara por la alianza Fuerza y Corazón de Jalisco, Diana González, se reunió este domingo con los integrantes de la
Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA, quienes presentaron sus principales solicitudes. Una de las más destacadas es
cambiar la denominación a Central de Abastos. Explican que este lugar debe recibir un tratamiento diferenciado respecto a los mercados
municipales, tanto en términos de reglamentación como de apoyos para la infraestructura. Principalmente buscan apoyo en temas de
seguridad, vialidad y cambio de cableado eléctrico debido a los horarios de carga y descarga de productos. Señalaron que, para minimizar
el impacto en el tráfico, han tenido que ajustar sus horarios, comenzando algunas actividades a medianoche, por lo que a partir de las 4 de
la mañana el lugar ya está en pleno movimiento. Tratan de mover los tráileres y camiones para municievitar obstaculizar la circulación y
comunicación de las colonias cercanas. Destacan la importancia de la Central de Abastos, siendo la segunda más importante a nivel
nacional. González aseguró que contarán con todo su apoyo para mejorar su situación; destacó que sus prioridades incluyen la
rehabilitación de los mercados, la Central de Abastos, los comercios y, por supuesto, mejorar la seguridad pública que tanto afecta a
Guadalajara. También resaltó la importancia de la vialidad. Entre sus propuestas de seguridad están respuesta policial en 5 minutos,
blindaje de la ciudad con inteligencia, tecnología y profesionalización, así como la planeación de la ciudad con dialogo con las y los
ciudadanos, quiero decirles mi compromiso es una ciudad más segura, más humana, más ordenada. _
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 El Diario de Guadalajara: 2024-04-29

 MC crecería guarderías para hijos de agentes
La candidata de Movimiento Ciudadano MC a la presidencia municipal de Guadalajara, Verónica Delgadillo García, se comprometió a
ampliar y reforzar las guarderías que brindan servicios las 24 horas para elementos de seguridad pública, protección civil y bomberos. La
aspirante anticipó que, como parte de las políticas preventivas en materia de seguridad, se duplicará el escuadrón canino que tiene en estos
momentos el ayuntamiento tapatío para que acuda a las escuelas a visitar a los niños y fomente el respeto y agradecimiento por los
policías. La aspirante emecista también estuvo ayer en un partido entre Leyendas del Guadalajara y el Equipo Naranja, encabezado por
ella. El evento se realizó en la Unidad López Mateos. Por su parte, la candidata a la presidencia de Guadalajara por la alianza Fuerza y
Corazón de Jalisco, Diana González, se reunió con los integrantes de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA, quienes le
hicieron distintas peticiones, como cambiar la denominación a Central de Abastos. González aseguró que los comerciantes contarán con
todo su apoyo para mejorar su situación y destacó que sus prioridades incluyen la rehabilitación de los mercados. Quiero decirles que mi
compromiso es una ciudad más segura, más humana, más ordenada y para lograrlo necesito de su apoyo concluyó. En cuanto al candidato
a la alcaldía de Guadalajara por la alianza Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, José María Martínez Martínez, prometió que en su
administración el municipio cubrirá el monto de la titulación de jóvenes universitarios debido a que muchos jóvenes no se han titulado
porque no pueden cubrir los costos del trámite. El gobierno va a asumir ese costo económico de la titulación para los 113 mil jóvenes de
Guadalajara y los que vayan sucediendo. No voy a permitir que los jóvenes se estanquen, dijo Martínez. Como parte del recorrido que lleva
a cabo por diferentes puntos de la ciudad de cara a las elecciones del 2 de junio, el candidato se reunió con Megan Ahedo, integrante de su
planilla, y jóvenes del municipio, a quienes les prometió mayor impulso para su crecimiento y desarrollo profesional.
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 antena noticias: 2024-04-29

 Plantea UCMA a candidata cambiar su denominación a Central de Abastos
La candidata de Guadalajara por la alianza Fuerza y Corazón de Jalisco, Diana González, se reunió con integrantes de la Unión de
Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA, quienes le presentaron sus principales solicitudes. Una de las más destacadas es cambiar la
denominación a Central de Abastos. Explicaron que este lugar debe recibir un tratamiento diferenciado respecto a los mercados
municipales, tanto en términos de reglamentación como de apoyos para la infraestructura. Principalmente buscan apoyo en temas de
seguridad, vialidad y cambio de cableado eléctrico debido a los horarios de carga y descarga de productos. La candidata les aseguró que
contarán con todo su apoyo para mejorar su situación; ya que destacó que sus prioridades incluyen la rehabilitación de los mercados, la
Central de Abastos, los comercios, mejorar la seguridad pública y resaltó la importancia de la vialidad. Finalmente felicitó a los integrantes
de la UCMA por ser una parte tan importante a nivel local y nacional, ya que se encargan de la distribución de alimentos básicos en toda la
República para el beneficio de las familias.
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Resumen Ejecutivo

 A enchular los mercados
 Con mejor infraestructura, eficientes vialidades, mayor seguridad y consideraciones en procesos administrativos es como la candidata de
Guadalajara por la alianza Fuerza y Corazón de Jalisco, Diana González, se comprometió a rehabilitar todos los mercados del municipio.
Luego de reunirse con integrantes de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA, recibió su demanda de cambiar la
denominación a Central de Abastos y renovar el cableado eléctrico que les brinde mejor servicio y mayor seguridad en el manejo de las
mercancías.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-04-30

 Debate, sin desglose de propuestas económicas
Durante el segundo debate entre las candidatas y el candidato a la Presidencia, en el cual se discutieron temas económicos, faltó una
mayor explicación sobre cómo se van a abordar las propuestas hechas y el impacto que éstas tendrán en las finanzas públicas del país,
coincidieron expertos. Es esencial que los candidatos presenten planes realistas para enfrentar los retos financieros de México, incluyendo
cómo van a enfrentar el recorte presupuestario previsto para 2025 y el financiamiento del sistema de pensiones, puntualizó Armando
Zúñiga, presidente de la Confederación Patronal de República Mexicana, Ciudad de México Coparmex CDMX. Así mismo, aseguró que,
durante el segundo encuentro entre los presidenciables, hubo una falta de claridad en cómo se abordarán los desafíos económicos y de
infraestructura; inclusive aludió a que se percibió una imagen negativa y satanización respecto a la iniciativa privada. Ante ello, Zúñiga
Salinas afirmó que se debe incentivar la inversión privada. EL FINANCIERO
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 Mejora salario de jaliscienses
En el marco del Día del Trabajo, Jalisco muestra una recuperación en todos los indicadores en esta materia, posicionándose en los
primeros lugares a nivel nacional. Con relación al tema de los salarios y de acuerdo con la población Económicamente Activa, los
trabajadores que ganan hasta un salario mínimo se redujeron: pasaron de 737 mil a 693 mil en el último trimestre, esto según datos
proporcionados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía Inegi. Actualmente, el salario mínimo diario equivale a 248.93 pesos. En
cambio, los que ganan entre dos y tres salarios mínimos aumentaron en el Estado: crecieron de dos millones 432 mil a dos millones 605 mil.
Ante esta situación, el titular de la Comisión Laboral de la Conferederación Patronal de la República Mexicana Coparmex, Ricardo Barbosa,
explicó que este panorama positivo se debe a diversos cambios que se han experimentado en los últimos años.  En la formalidad hay
escasez de mano de obra y el mismo mercado ha empujado para que se ofrezcan mejores salarios. Además, las empresas han invertido en
productividad capacitación y mejora de habilidades. Eso ha provocado el alza, destacó. El analista laboral aseguró que no debe haber nadie
registrado ante el Instituto Mexicano del Seguro Social IMSS que perciba menos de un salario mínimo. El Seguro Social no te puede
registrar con menos del mínimo, los ingresos inferiores al mínimo se dan en la economía informal, precisó Barbosa. No obstante, reconoció
que para continuar con este clima falta orientarse en generar más plazas laborales enfocadas en la productividad y capacitación. El objetivo
de los empleadores en el Estado es seguir generando empleos bien remunerados, pero para que se dé esto se tiene que dar la ecuación
formalidad, productividad y capacitación. De acuerdo con el Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco IIEG, al cierre de
marzo pasado el salario promedio base de cotización en Jalisco era de 563.6 pesos: arriba de dos salarios mínimos, lo que ubica al Estado
en los primeros lugares a nivel nacional. El objetivo de la Coparmex es que el salario de una familia de cuatro personas, donde trabajan dos,
alcance para la canasta alimentaria básica y no básica. Al día de hoy representa el 86 de la línea del bienestar, remarcó Barbosa. En un
comunicado, la Coparmex Jalisco llamó al Ejecutivo estatal a garantizar la paz laboral en la Entidad. La paz laboral se construye a través del
diálogo y de la coordinación entre sectores, en donde al centro de cualquier acción esté el mejorar las condiciones de las y los
colaboradores, señaló en el escrito. En lo que se refiere a la tasa de desempleo también hay buenas noticias, ya que Jalisco reporta una de
las más bajas a nivel nacional y se ubica en una tasa de 1.72. Para dimensionarlo, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional
de Ocupación y Empleo, la tasa de desocupación más alta que registró el Estado fue del 3 durante el año pasado. Era casi el doble. Para
expertos como Ignacio Román, académico del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente ITESO, la baja tasa de
desempleo es por la evidente recuperación pospandemia. Y por la diversificación de los mercados y el dinamismo de la Zona Metropolitana
de Guadalajara, que ayudan a las cifras positivas. El IIEG indicó que en el primer trimestre de este año los sectores que produjeron más
puestos laborales fueron las industrias de la transformación, de la construcción, la eléctrica, las extractivas, así como el comercio y las
comunicaciones y transportes. Un pendiente en el Estado que han señalado recurrentemente las cúpulas industriales es crecer la inversión
en materia educativa, de modo que se genere una matrícula mayor en diferentes ingenierías y que los estudiantes terminen su preparación
con dominio del idioma inglés. El Día del Trabajo se conmemora desde 1886, cuando un grupo de obreros se manifestó en las
inmediaciones de una fábrica en Chicago para exigir mejores condiciones laborales, entre las que destacaba el salario, trato digno, que se
les reconociera como trabajadores y se modificaran sus contratos, puesto que en a quel contexto las jornadas rondaban entre las 12 y 18
horas diarias. Sin embargo, la protesta terminó por la represión de las autoridades. Murieron decenas de inconformes.
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 Garantiza limpieza en el Mercado de Abastos
Rehabilitación de vialidades, recolección nocturna de basura, habilitar un Centro de Cuidados Comunitarios en un espacio cercano al
mercado y duplicar el número de toneladas de residuos orgánicos que se transforman en composta, son parte de los compromisos que hizo
Verónica Delgadillo, candidata a alcaldesa de Guadalajara por Movimiento Ciudadano, a la Unión de Comerciantes del Mercado de
Abastos. Delgadillo prometió que, si resulta electa, su Gobierno tendrá puertas abiertas para los locatarios de este espacio, desde donde se
distribuyen 25 mil toneladas de alimentos todos los días. De este lado, cuenten conmigo y con todo este gran equipo, expresó en su
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Resumen Ejecutivo

discurso la abanderada naranja.
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 Apuesta por modernizar el Mercado de Abastos
Pablo Lemus Navarro, candidato a la Gubernatura de Jalisco por Movimiento Ciudadano, se reunió ayer con integrantes de la Unión de
Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA, para compartirles sus propuestas en materia económica y de infraestructura. Durante la
reunión, Lemus Navarro se comprometió a apoyar al Mercado de Abastos con iniciativas que impulsen su crecimiento y modernización,
destacando la necesidad de delinear proyectos de obra pública que forta El emecista se reunió con comerciantes para exponer su proyecto
estatal Llama a colaborar con el Gobierno tapatío para impulsar el sector lezcan la infraestructura en las inmediaciones de este punto
comercial. Entre ellas, dijo, se encuentra, por ejemplo, la propuesta de pavimentación de calles con concreto hidráulico para mejorar la
movilidad y la accesibilidad de la zona. El candidato resaltó la importancia de trabajar en conjunto con el Gobierno municipal para garantizar
el éxito de estas iniciativas. El candidato aprovechó para recordar a las y los comerciantes su larga relación con el Mercado de Abastos, que
se remonta a más de 30 años atrás, cuando participaba en Jóvenes Empresarios de Coparmex Jalisco. También presentó su propuesta de
la Línea 5 del Tren Ligero, que recorrerá cinco municipios del Área Metropolitana de Guadalajara, evitando la necesidad de excavar en
áreas sensibles como la Avenida Lázaro Cárdenas y conservando los árboles existentes, como lo proponen otras candidaturas. Me va tocar
terminar toda la Línea 5 y ganarle espacio público pero, evidentemente, va a haber muchos gobernadores, presidentes de los cinco
municipios: El Salto, Tlajomulco, Guadalajara y Zapopan, que van a ir haciendo espacio público. Es un proyecto conceptualizado para los
50 años siguientes, detalló. Moisés Ramos Portillo, Presidente de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA, resaltó la
importancia del mercado como generador de empleo, con más de 13 mil puestos de trabajo, y expresó su deseo de ser reconocidos y
valorados por su contribución diaria para abastecer de alimentos a los hogares jaliscienses. También subrayó la necesidad de establecer
una relación directa con las autoridades municipales y estatales para abordar estas preocupaciones y llevar a cabo mejoras significativas.
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 Presenta plan ante la UCMA
Para presentar sus propuestas en materia económica, movilidad y de obra pública, Pablo Lemus Navarro, candidato a la gubernatura por
Movimiento Ciudadano, se reunió con integrantes de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos UCMA, ante quienes se
comprometió a apoyar al Mercado de Abastos con iniciativas que impulsen su crecimiento y modernización. Destacó la necesidad de
delinear proyectos de obra pública que fortalezcan la infraestructura en las inmediaciones de este importante punto comercial, como la
pavimentación de calles con concreto hidráulico para mejorar la movilidad y la accesibilidad. Lemus resaltó la importancia de trabajar en
conjunto con el gobierno municipal para garantizar el éxito de estas iniciativas. _
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 Jalisco sobresale en paz laboral
Jalisco se ubica como uno de los Estados del país con más paz laboral debido a la resolución de huelgas y conflictos laborales. De acuerdo
con datos proporcionados por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social STPS de la Entidad, al cierre de marzo pasado no se registraron
huelgas ni tampoco emplazamientos. Según el Instituto de Información Estadística y Geográfica IIEG de Jalisco, las conciliaciones también
van al alza. En marzo anterior fueron dos mil 992. El organismo destacó que en ese mes hubo una reducción de 9.4 en la presentación de
demandas laborales individuales respecto a febrero de este año. Marco Valerio Pérez Gollaz, quien encabeza la Secretaría del Trabajo en
la Entidad, resaltó que este clima favorable es reconocido en todo México. Tenemos cero huelgas, hay demandas, pero no estallamientos;
hay diálogo, mesas de solución y en ese sentido podemos decir que estamos en un Estado que conduce la política laboral de este país. El
presidente de la Comisión Laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex, Ricardo Barbosa, afirmó que estos
resultados positivos atraerán más inversión privada. Ya no hay huelgas por extorsión o por simulación. Antes había sindicatos y empresas
que engañaban a la autoridad laboral para eludir el pago de obligaciones mercantiles, y con el nuevo modelo es prácticamente imposible
que se dé, porque hay una supervisión más estricta de la autoridad y mayor involucramiento de los trabajadores, dijo el integrante de las
cúpulas empresariales. Añadió que también los sindicatos extorsionaban a las compañías para que les firmaran contratos colectivos de
trabajo o más cuotas bajo la amenaza de que si no lo hacían pararían las labores. Ahora para que un sindicato pueda firmar un contrato
colectivo de trabajo, los trabajadores tienen que estar involucrados en la autorización y votación del mismo, por lo tanto estas huelgas de
simulación y de extorsión ya no se pueden dar bajo el nuevo modelo sindical, comentó. Antonio Álvarez, representante de la Confederación
Revolucionaria de Obreros y Campesinos CROC, dijo que la aplicación de la nueva Ley Federal del Trabajo hace restrictivo el derecho de
huelga. Le impone una tramitología que lo hace inaccesible y entonces en lugar de esto tenemos que buscar la conciliación y les hemos
dado más trabajo a los tribunales. Juan Huerta, de la Confederación de Trabajadores de México CTM, indicó que desde esa agrupación se
ha buscado impulsar los acuerdos entre los patrones y el personal cuando hay desavenencias. Y si no, que haya un buen finiquito. Eso
hemos logrado. José Enrique López, secretario de Seguridad Social de la Confederación Regional Obrera Mexicana CROM en Jalisco,
enfatizó que la educación sindical que hay en Jalisco ha permitido trabajar de forma más estrecha con el Gobierno. Por su parte, el
Presidente Andrés Manuel López Obrador AMLO aseguró que en casi seis años de Gobierno ha logrado revertir, con el apoyo de los
trabajadores, las tendencias antiobreras que se arrastraban desde sexenios anteriores. Al hacerlo juntos, como ya lo expresé, hemos hecho
historia, aseguró el Mandatario en el mensaje que emitió en el Salón Tesorería de Palacio Nacional. El Jefe del Ejecutivo hizo un balance de
la política laboral de su administración, como el aumento al salario mínimo de más del 100 con el apoyo empresarial. En materia de
democracia sindical, AMLO subrayó que se logró el voto libre y secreto en elección de dirigentes, la no injerencia del Gobierno en la vida de
los sindicatos y garantías plenas para ejercer en libertad el derecho de huelga. No se ha reprimido a los trabajadores ni hay persecución
para los dirigentes sindicales. Esto se suma al ambiente favorable que se vive en el terreno de los sueldos de los trabajadores en el Estado.
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Resumen Ejecutivo

Ayer, esta casa editorial publicó que se redujo la población económicamente activa que recibe apenas un salario mínimo y subió la que
gana entre dos y tres. Según la Iniciativa Privada, esto se debe al crecimiento de la productividad, capacitación y mejora de habilidades en
el personal. Los sectores que mejores números han tenido en cuanto a la generación de plazas en el primer trimestre del año son las
industrias de la transformación, de la construcción, la eléctrica, las extractivas, así como el comercio, las comunicaciones y transportes.
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 Firman candidatos nuevo pacto por la paz durante las campañas
Ayer, los candidatos a la gubernatura de Jalisco firmaron un nuevo pacto por la paz, convocados por la Universidad del Valle de Atemajac
UNIVA en conjunto con distintos organismos. Las candidaturas ya habían firmado, el pasado 29 de abril, con el objetivo de promover la paz
a través del diálogo y la confrontación respetuosa de ideas, evitando el conflicto en la contienda. Sin embargo, este quedó de lado cuando
en el debate del pasado sábado los candidatos continuaron los ata ques, tachándose de ser corruptos, mentirosas, comparándose con
animales o señalando que obedecen a las dirigencias de sus partidos. En este nuevo pacto, en el cual se encontraron presentes Pablo
Lemus Navarro, de Movimiento Ciudadano; Claudia Delgadillo, de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco; así como Laura Haro,
de Fuerza y Corazón por Jalisco, el objetivo era comprometer a los candidatos, desde su deber político, a generar acciones por la paz y
desarrollo social en busca de regresar la libertad, la vida, el progreso y la familia a las diferentes comunidades. Lo anterior, a través de
impulsar políticas públicas integrales para la prevención del delito y la violencia, el fortalecimiento de programas de educación y empleo
para jóvenes, el fomento de la participación ciudadana en la toma de decisiones   y la vigilancia del cumplimiento de los compromisos
firmados. En su participación, el candidato emecista destacó la importancia de trabajar en conjunto con la sociedad civil organizada,
autoridades municipales y estatales, así como con diferentes sectores para lograr avances significativos en materia de seguridad y
desarrollo social. No tenemos la solución a todos los problemas, solos no podemos. Por el contrario, necesitamos las propuestas y
necesitamos el trabajo solidario de la sociedad organizada para poderlos resolver, afirmó el candidato. Laura Haro mencionó que este es el
momento más violento que ha vivido Jalisco, y aseguró que en la Entidad se ha roto el tejido social, ya no existe el símbolo de unidad,
respeto y acción común, porque existe la individualidad, la indolencia y la frivolidad, características que, expresó, los gobiernos actuales han
reflejado en la sociedad, por lo cual este pacto servirá para auxiliar no sólo el proceso, sino el país, la democracia, la libertad y a la
sociedad. Por su parte, Claudia Delgadillo indicó que este acuerdo abonará para construir un mejor país, pues dijo, para pacificarlo hace
falta un proceso que siempre ponga en el centro a las personas que menos tienen, para brindarles oportunidades de desarrollo y que no
sean víctimas o presas de la delincuencia. Por ello, señaló la candidata, es necesario impulsar una estrategia de seguridad que tome en
cuenta el deporte, el arte y la cultura como factores para hacer una profunda transformación social. En la firma de este compromiso también
participaron el ITESO, El Colegio de Jalisco, la Arquidiócesis de Guadalajara, la Coparmex Jalisco y la Cámara de Comercio de
Guadalajara. El próximo y último debate entre las candidatas y el candidato a la gubernatura de Jalisco se llevará a cabo el domingo 26 de
mayo a las 10:00 horas, donde se abordarán los temas de movilidad, transporte público, medio ambiente, gestión del agua y políticas para
la conservación del medio ambiente.
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 PÓRTICO
Como decía el actor Michael Caine, para lograr la paz se debe nadar como un pato. Calma en la superficie, pero batiendo como el demonio
por debajo. Candidatas y candidato por Jalisco asumen el Compromiso por la Paz y el Desarrollo Social que propuso la Arquidiócesis de
Guadalajara, con la presencia de la Red de Paz Jalisco, los obispos auxiliares de Guadalajara y representantes empresariales. Laura Haro
resaltó que se comprometía de manera permanente a trabajar por un Jalisco y un país en paz, preservando la vida y las familias,
agradeciendo también la fortaleza de los que promueven la paz en las comunidades, y lanzó un grito de auxilio por México: Les pido que
auxiliemos a la democracia y a nuestra patria. No me iba a quedar con los brazos cruzados ante este clima de violencia, me comprometo
por la paz. Pablo Lemus indicó que es extraordinaria la convocatoria debido a la acción de la sociedad organizada, por lo que se
comprometió a que Jalisco y su gente vivan mejor, vivan en paz y declaró estar dispuesto,  sin ningún condicionamiento, con el compromiso
de hacer un trabajo conjunto con todos los jaliscienses. La candidata Claudia Delgadillo señaló que es una lucha de violencia y vulneración
en el Estado, destacando que la pacificación comienza con una extensa inversión económica en las instituciones de seguridad, pero
también con la colaboración de la sociedad, lo que es indispensable y con el Compromiso por la Paz, y expresó: Soy su aliada, cardenal. El
documento firmado por las candidatas y el candidato comprende nueve temas, a través de una serie de acciones para implementar tanto en
el ámbito estatal como municipal: Tejido social, seguridad, justicia, cárceles, adolescentes, gobernanza, derechos humanos, impulso a la
formalidad y productividad de las Mipymes, cuidado del medio ambiente y movilidad social. El documento que firmaron está alíneado al
Compromiso por la Paz realizado a nivel nacional, que propone una serie de estrategias concretadas en políticas públicas para alcanzar la
paz. El documento fue realizado con la participación de especialistas y representantes de distintas organizaciones de la sociedad civil,
Coparmex Jalisco, universidades y centros de investigación, medios de comunicación, instituciones públicas y privadas, comunidades, así
como de distintas iglesias con presencia en nuestro país, y señala: Respetable Candidata o: La sociedad civil de Jalisco, aquí representada,
le pide respetuosamente que sume en esta agenda que vigila, no al interés de unos cuantos, sino que tiene una mirada amplia y busca
construir el bien común, mediante la reconstrucción del entramado social. La iglesia de Guadalajara resaltó que este camino por la paz es
posible si se construye desde lo local, conociendo las condiciones y contextos específicos de cada territorio y cada comunidad; si se da con
la participación y compromiso de cada persona y cada sector en cada rincón, con una mirada de Estado y no de partidos, de diálogo y no de
polarización, de horizonte y no de inmediatez. Compromisos por la Paz en Jalisco
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 QUINTO PATIO
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Resumen Ejecutivo

www.ntrguadalajara.com Directores y directoras de planteles escolares de Jalisco han tenido que dialogar con pandilleros para persuadirlos
de que no vandalicen los inmuebles. También han convencido a padres de familia de que apoyen en la protección de los edificios. Han
hecho toooooodo lo posible para proteger los vehículos de los profes y desterrar el vandalismo, incluso con riesgo de su propia seguridad.
Luego de que durante la actual administración estatal se han vandalizado 2 mil 839 planteles de educación básica, se comprende la
dimensión y gravedad del problema. Por eso hay que felicitar a los directores y profes de los planteles que, en verdad, batallan diario y
refrendan su compromiso con la educación. v v v La Univa fue sede del Compromiso por la Paz y el Desarrollo Social en Jalisco, evento
organizado por la Canaco Guadalajara y la Arquidiócesis de Guadalajara. Asistieron las dos candidatas a la gubernatura, Laura Haro y
Claudia Delgadillo, y el candidato Pablo Lemus, quienes firmaron el documento ante empresarios, obispos auxiliares y la Red de Paz
Jalisco. Ahí se proponen estrategias elaboradas por especialistas y representantes de diferentes organizaciones, con nueve temas, como
seguridad, justicia y derechos humanos. Quien gobierne la entidad los próximos seis años tiene ahí propuestas concretas para su
administración. Su firma implica compromiso aceptado. v v v A propósito de Pablo Lemus, el candidato de Movimiento Ciudadano a la
gubernatura ofreció una disculpa al padre de Laura Haro, luego de que en el anterior debate exclamó que ella y Claudia Delgadillo son hijas
de Alito, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno. Aclaró que se refería a que son hijas políticas, en un contexto en que integrantes
de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco presentaron una denuncia en su contra, acusándolo de ejercer violencia política en
razón de género hacia Delgadillo. Será el Tribunal Electoral el que determine qué procede. Por lo pronto, queda un último debate, en el que
los ciudadanos esperarían escuchar propuestas. El horno jalisciense no está para bollos. v v v El gobernador Enrique Alfaro firmó también el
desplegado en que los 32 mandatarios estatales del país, agrupados en la Conago Conferencia Nacional de Gobernadores, se dirigen a la
ministra presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, para solicitar que no se elimine la prisión preventiva oficiosa.
El pronunciamiento señala que, si la Corte la anula, la seguridad pública, las víctimas, los testigos y la justicia mexicana se verían
perjudicadas. En ese mismo sentido se ha manifestado el presidente AMLO. Solo que la Oficina en México del Alto Comisionado de la ONU
sobre derechos humanos, sin mencionar el pronunciamiento, señaló que existe consenso en las normas internacionales de que la prisión
preventiva oficiosa es una forma de detención arbitraria. La decisión está a debate. ¿Qué resolverá la Corte v v v Finalmente las encuestas
comienzan a mostrar lo que se percibe en el ambiente nacional. Tras la frecuente publicación de estudios de opinión que daban una
escandalosa ventaja a Morena, hay ya estudios que emparejan los números para ambas aspirantes. Ejemplo de ello son los resultados de
las últimas encuestas efectuadas por Massive Caller única empresa que atinó en las últimas dos elecciones, que arroja empate técnico
entre Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, números que se alínean más con la percepción ciudadana.
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 Firman Compromiso por la Paz y el Desarrollo
Miércoles 8 de mayo de 2024 5 Las candidatas y el candidato a la gubernatura del estado firmaron este martes el Compromiso por la Paz y
el Desarrollo Social Jalisco. En esta firma de compromiso a la que acudieron Claudia Delgadillo de la Coalición Sigamos Haciendo Historia,
Laura Haro de Fuerza y Corazón, y Pablo Lemus de Movimiento Ciudadano, también participaron ITESO, El Colegio de Jalisco, UNIVA,
Arquidiócesis de Guadalajara, COPARMEX Jalisco y la Cámara de Comercio de Guadalajara. Se trata de una agenda en la que desde el
sector empresarial se encontraron puntos de coincidencia para compartir a los próximos gobernantes buscando sumar un enfoque de
progreso social que sea impulsado a través de más y mejores empleos, fortalecimiento del Estado de Derecho, economía solidaria impulso
a la formalidad y productividad de las MiPymes, así como cuidado del medio ambiente y movilidad social. Por su parte, la Arquidiócesis de
Guadalajara, a través de la Red Nacional por la Paz Jalisco, se han consolidado gradualmente como una comunidad y un espacio de
diálogo y escucha, integrado por personas, instituciones y organizaciones de la sociedad civil, bajo un enfoque de horizontalidad, derechos
humanos y Cultura de Paz, refrenda la posibilidad de construir una ruta de gobernanza a partir de la paz, donde se conozcan las
condiciones y contextos específicos de cada territorio y cada comunidad. La candidata de PRI, PAN y PRD, Laura Haro, expresó su gratitud
con el Cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles por la disposición y la escucha abierta hacía su persona. Refirió que Jalisco afronta
una ola de crisis de seguridad y libertad y mencionó también que existe un tejido social roto, en el que ya no existe el símbolo de unidad,
respeto y acción común, porque existe la individualidad, la indolencia y la frivolidad. Así mismo, reiteró su compromiso con la sociedad para
devolver la paz y la seguridad a cada una de las comunidades del estado a través de medidas de vigilancia, cero impunidad, actividades y
programas comunitarios y espacios que fomenten la integración social. Invitó a los asístentes a participar en las próximas elecciones como
un acto cívico y de libertad de expresión, así como un acto de amor y pacificación para Jalisco. Por último, Laura Haro dijo que no
condicionaría ninguna firma de acuerdo o compromiso por la paz, pues ella ha dedicado su campaña a hablar de ello, sin embargo advirtió
que para que haya paz, primero se debe erradicar todo tipo de violencia. En tanto, el candidato emecista, Pablo Lemus, destacó la
importancia de trabajar en conjunto con la sociedad civil organizada, autoridades municipales y estatales, así como con diferentes sectores
para lograr avances significativos en materia de seguridad y desarrollo social. Me parece extraordinario esta convocatoria para firmar este
Compromiso por la Paz y el Desarrollo Social. Durante los nueve años de nuestro gobierno, seis en Zapopan, prácticamente tres en
Guadalajara, nos hemos distinguido precisamente por ahí un trabajo en conjunto de la toma de decisiones   entre la sociedad organizada y
el gobierno, lo que hoy se conoce como la gobernanza, afirmó. Lemus Navarro enfatizó que estos compromisos no son solo palabras, sino
acciones concretas que se llevarán a cabo desde el gobierno estatal en colaboración con la sociedad jalisciense. Concluyó su participación
con un llamado a la acción, instando a los presentes a motivar a sus trabajadores a votar el próximo 2 de junio y a apoyar a los candidatos
de Movimiento Ciudadano en las elecciones locales y federales. Firman Compromiso por la Paz y el Desarrollo Aspirantes a la gubernatura
LOCAL
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 Apagones y robos ponen en ja que a CFE
El martes se reportó una emergencia y ayer una alerta en el sistema eléctrico de México debido a la alta demanda que generó el alza de las
temperaturas en el territorio nacional. Los apagones que vinieron tras el incremento en la utilización de ventiladores y de aires
acondicionados, así como los robos por parte de particulares, ponen contra las cuerdas otra vez a la Comisión Federal de Electricidad CFE.
En el caso de Jalisco, la colocación de diablitos para obtener energía eléctrica de forma ilegal se ha multiplicado. Para dimensionar el
crecimiento, en 2019 la paraestatal registró dos mil 512 tomas irregulares en la Entidad, pero en su último reporte de 2023 ya iban 28 mil
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Resumen Ejecutivo

101. La Comisión no transparenta la información sobre las pérdidas económicas que genera esta práctica. Argumenta que no cuenta con
los datos en sus archivos. El Presidente Andrés Manuel López Obrador AMLO calificó ayer como excepcionales los cortes de luz reportados
en diversas Entidades y los atribuyó a la onda de calor que azota al país. Sin embargo, el problema llega en medio de cuestionamientos de
ciudadanos y empresarios a las políticas implementadas por el Gobierno federal para favorecer a la CFE y obstaculizar la inversión privada
de energía renovable. Los opositores afirman que esto afectó la generación de electricidad. Consideramos que el principal problema no es
el incremento en la demanda de energía, sino la falta de nueva oferta de centrales eléctricas de generación, aunado a la baja inversión en la
capacidad de transformación y transmisión por parte de la CFE; situaciones que ponen en entredicho la confiabilidad del Sistema Eléctrico
Nacional y el dinamismo económico del país, indicó la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex a través de un
comunicado. Para Carlos Ornelas, académico de la Universidad Panamericana UP, esto también se debe a las constantes fallas de la CFE.
Si la CFE no cobra adecuadamente, si no reduce la cartera vencida y no desconecta a todos esos usuarios clandestinos, en definitiva no le
va a alcanzar el presupuesto para dar cobertura a la demanda que se está requiriendo. El experto agregó que esta inoperancia también
impide que nuevas empresas se establezcan en el país para generar más empleos, estrategia que se ha impulsado a través del nearshoring
reubicación de empresas extranjeras para aprovechar la cercanía de México con Estados Unidos. El pasado 10 de marzo, este medio
publicó que la falta de infraestructura eléctrica en Jalisco mantiene en suspenso 12 proyectos de inversión privada. Sólo en el corredor
industrial de El Salto se subrayó que hay seis mil nuevos empleos atorados por falta de más energía, mientras otros 10 mil están
proyectados por la Asociación de Industrias Maquiladoras y Manufactureras de Occidente, pero enfrentan el mismo problema. Los sectores
más afectados son los de manufactura, electrónica, alimentos, automotriz y el vidriero. Antonio LancasterJones González, coordinador del
Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco CCIJ, explicó que el principal problema es la falta de distribución de alta tensión en los grandes
corredores industriales.
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 FUENTEOVEJUNA
 Las desastrosas políticas energéticas y la corrupción masiva del Gobierno han sido las principales causas del enorme problema de falta de
energía que vive el país. Lo anterior es autoría de Juan Nagel, quien lo escribió en Foreign Policy en 2016, al referirse a lo ocurrido en
Venezuela, que desde 2009 padece de apagones ante las malas decisiones   y perversidad de sus gobernantes. Cualquier parecido con el
México actual no es mera coincidencia, es parte, al parecer, de un plan siniestro que todavía no hemos visto detonar, pero que podría
ocurrir muy pronto en el contexto de las próximas elecciones a celebrarse el domingo 2 de junio. Desde el pasado martes 7 de mayo, el
Cenace Centro Nacional de Control de Energía declaró Estado Operativo de Emergencia en el Sistema Interconectado Nacional en México.
Esto quiere decir que se oficializaron los apagones en nuestro país, como lo hizo Venezuela en 2009. Abran paso que tenemos nuevo
miembro en el club de Cuba, Venezuela y Nicaragua, escribió en X antes Twitter, Agustín Antonetti, director del Latin America Watch. Desde
que Andrés Manuel asumió el poder, cada año de lo que va de su sexenio se han registrado apagones en nuestro país, algo que no ocurrió
en ninguna de las últimas administraciones del PAN y del PRI. Fiel a su costumbre AMLO acusó un sabotaje de sus adversarios, luego negó
que el problema continuaría y cuando reconoció que seguía ocurriendo se comprometió a que no volverían a suceder. Pero persiste y de
forma dramática en este momento. El fantasma de Venezuela está presente. Y no se puede dejar de reflexionar sobre las coincidencias
entre el Venezuela de Chávez y el México de López. En el caso del país sudamericano, la cadena Univisión informó en su momento que los
problemas en el sector energético se debieron a la corrupción y la «falta de mantenimiento e inversión». Un informe de Transparencia
Venezuela dijo que el mantenimiento se abandonó durante veinte años a partir de 1998. La infraestructura obsoleta empeoró los problemas,
y las críticas fueron silenciadas. La empresa privada La Electricidad de Caracas era propiedad de la AES Corporation de los Estados Unidos
hasta 2007; según The Wall Street Journal, «la red eléctrica de Venezuela fue una vez la envidia de América Latina». El entonces
presidente Hugo Chávez creó la Corporación Eléctrica Nacional Corpoelec mediante la nacionalización del sector eléctrico y la expulsión de
la industria privada en 2007, por lo tanto, el estado ha sido el único responsable del suministro de energía durante más de diez años.
Univision dijo que Chávez «admitió fallas como la disponibilidad insuficiente de la planta de generación termoeléctrica y las limitaciones de
la red nacional de transmisión de energía eléctrica y los sistemas de distribución »; firmó un decreto en 2010 que declaraba un «Estado de
Emergencia del Servicio Nacional de Electricidad». Chávez hizo que Corpoelec acelerara los proyectos y, al evitar el proceso de licitación
pública para los proyectos, «autorizó la contratación por adjudicación directa », lo que facilitó la corrupción. La administración de Chávez
«distribuyó contratos de millones de dólares sin licitación que enriquecieron a los altos funcionarios de su gobierno y las obras nunca se
construyeron », según Univision. The Wall Street Journal declaró que el Gobierno otorgó contratos eléctricos a empresas con poca
experiencia en el sector energético. Se adjudicaron miles de millones de dólares en contratos para proyectos que nunca se completaron.
Complicando aun más los asuntos técnicos, la administración de Corpoelec fue entregada a un general de la Guardia Nacional de
Venezuela, Luis Motta Domínguez, quien ha admitido la falta de experiencia en la industria de la energía. ¿Qué ha hecho el Gobierno
federal mexicano bajo la égida de López Obrador Alguien que tiene muy clara la respuesta a esa interrogante es el expresidente Felipe
Calderón Hinojosa, quien sin miramientos responsabilizó al Presidente de México de la serie de apagones que desde el martes afectan ya
prácticamente a todo el país: México está sufriendo apagones y la amenaza del colapso del sistema eléctrico, como consecuencia de la
ignorancia, ineptitud, corrupción y arrogancia de quienes manejan el sector, que lo hacen con prejuicios sin conocimiento técnico. Pagamos
el haberse cancelado proyectos de energía renovable por miles de millones de dólares, y de otro tipo de medidas, como el haber cancelado
el horario de verano, que ayudaba a suavizar los picos de demanda, criticó Calderón a través de su cuenta de X. Las críticas también
surgieron desde la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex, pues afirmó que el país atraviesa por una crisis energética
sin precedentes, producto de la falta de inversión y el desinterés por las energías renovables y por las colaboraciones públicoprivada. El
principal problema no es el incremento en la demanda de energía, sino la falta de nueva oferta de centrales eléctricas de generación,
aunado a la baja inversión del Gobierno de México en la capacidad de transformación y transmisión eléctrica por parte de CFE, manifestó
en un comunicado el organismo dirigido por José Medina Mora Icaza. Expresó que México está perdiendo la oportunidad que abre el
nearshoring para atraer nuevas empresas y crear fuentes de empleo por la falta de energía eléctrica que quedó manifiesta. Señaló que de
acuerdo al Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional, de los 232 proyectos instruidos por la Secretaría de Energía, la CFE sólo
ha realizado 9. Al igual que Chávez, López puso en manos inexpertas el tema energético del país. Se lo entregó nada menos que al
corruptazo de Manuel Bartlett, de quien atinadamente el senador Emilio Álvarez Icaza, refirió en tribuna: Ayer 21 entidades federativas se
quedaron sin energía eléctrica. Está claramente repitiéndose un fenómeno: a Bartlett se le cayó el sistema en el 88, y ayer se le cayó el
sistema eléctrico nacional, y se le va a seguir cayendo, previó. En Venezuela, la dictadura chavista empezó con apagones. Lo más
preocupante de todo, es lo que pueda ocurrir el próximo 2 de junio, como bien lo advierte el periodista Ricardo Alemán; todo apunta a que el
gobierno de López Obrador diseñó el control total de la industria eléctrica, precisamente como instrumento de sometimiento político y social.
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Resumen Ejecutivo

hoy el Estado mexicano tiene el control casi total de la industria eléctrica y, por tanto, puede paralizar al país, puede manipular a su antojo a
la sociedad y puede convertir ese insumo básico en arma de control político y social. Y es que está claro, y a los ojos de todos, que la
expropiación no fue una decisión de Estado para fortalecer la producción de energía, sino para tener el control político de uno de los
satisfactores básicos para la vida cotidiana. ¿Qué pasaría el domingo 2 de junio si a Bartlett se le cae el sistema eléctrico y se registra un
gran apagón durante la jornada electoral ¿Qué sigue ¿Golpe de Estado ¿Dictadura ¡Al tiempo
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 Cuestan apagones 200 mdd por hora
Los apagones que se han extendido en intervalos durante cuatro días han causado pérdidas millonadas en todos los sectores productivos.
Solo el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación de México Index, que agrupa a 6 mil 440
establecimientos en todo el País, ha calculado que por cada hora sin electricidad las pérdidas son de 200 millones de dólares o irnos 3 mil
356 millones de pesos entre sus agremiados. En Querétaro, la Cámara Nacional de Comercio Canaco informó que con los primeros
apagones fueron afectados mil 940 negocios afiliados y que por la falta de pagos digitales las pérdidas habrían sido de más de 2.5 millones
de pesos por hora Braulio Arsuaga, presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico CNET, sostuvo que en dicho sector los apagones
están generando sobrecostos para las empresas. Es muy complicado para el sector turístico, pues aparatos y todo un hotel o restaurante
depende muchísimo de la energía. El estar contratando plantas es un sobrecosto fuerte y los negocios no están planeados de esa forma ,
dijo. En ese contexto, ayer, el Centro Nacional de Control de EnergíaCenace declaró por cuarta ocasión estado operativo de alerta en el
Sistema Interconectado Nacional debido a que el margen de reserva operativa era menor al 3 por ciento. En Guanajuato, el ex presidente
de la Canacintra de León, René Solano, advirtió que las pérdidas por los apagones no se tenninan cuando vuelve la luz. Hay equipos en
determinados tipos de industria que requieren hasta tres o cuatro horas de restablecimiento para alcanzar las condiciones normales de
operación. En una empresa lechera cuando se les va la luz, todo lo que tienen en el proceso de pasteurización se tiene que tirar, se tienen
que limpiar las tuberías y se tiene que alcanzar las temperaturas para meter otra vez el fluido. Eso representa pérdidas muy grandes, dijo. El
diputado del PAN en Chihuahua, Saúl Míreles Corral, afirmó que los apagones han afectado la siembra del maíz amarillo en la la región
noroeste de ese estado.
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 CAPITANAS
El costo de la violencia Para los mexicanos, un ambiente libre de violencia y tranquilidad no solo es una urgencia de vida, también
representa un problema económico, y para muestra, los resultados que presenta hoy el Instituto para la Economía y la Paz IEP, que en
México dirige Carlos Juárez Cruz. Solo en 2023, el impacto económico de la violencia en el País alcanzó los 4.9 billones de pesos, lo que
equivale a casi 20 por ciento del Producto Interno Bruto PIB, principalmente por los homicidios, que contabilizaron afectaciones por 2.1
billones de pesos. Si bien el valor de la violencia en México fue 49 mil millones de pesos menos que la cifra de 2022, el monto alcanzado es
seis veces mayor que la inversión pública destinada a rubros como la salud o educación el año pasado. Ni qué decir del costo por región,
pues en entidades como Morelos, Colima, Guerrero y Zacatecas, el impacto de la violencia representó aproximadamente la mitad del PIB
estatal. Uno de los retos es lo acotado de los recursos que se destinan para seguridad pública y el sistema judicial, pues en 2023, la
inversión para estos segmentos fue de 0.65 por ciento del PIB, lo que ubica a México por debajo de la mitad del promedio de los países de
la OCDE y vecinos de la región. Nuevo directivo Valia Energía, empresa del portafolio de Actis en México, anuncia hoy la incorporación de
Fernando Suárez Gerard como su nuevo Chief Financial Officer CFO. Suárez cuenta con amplia experiencia en posiciones de dirección
financiera en empresas como José Cuervo y Volaris, donde ha desempeñado funciones de gestión financiera, fusiones y adquisiciones y
mercado de capitales, enundefinede otros. Con el nombramiento de Suárez, Valia Energía busca convertirse en la plataforma energética
más importante en el País. Valia Energía, que lleva Narcís de Carreras, es parte del portafolio de Actis, un inversionista global dedicado a
infraestructura sostenible. En julio de 2023, Valia Energía completó la adquisición de EVM Energía, que consolidó su posición como uno de
los principales generadores independientes de energía en México, operando un total de 3.2 gigawatts a través de siete plantas de
generación a base de gas natural en Tamaulipas, Coahuila y el Estado de México. Retoma crecimiento Todo parece indicar que la
rentabilidad de Arrendadora Bancrea está retomando su crecimiento. De acuerdo con una revisión y análisis a los estados financieros
realizados por PCR Verum, Arrendadora Bancrea ha mostrado resultados netos positivos, impulsados por la reducción de gastos que
originó la sinergia con el banco. En 2022, la generación de utilidades se desaceleró por el alza en tasas, ya que granparte de la cartera es
otorgada a tasa fija, mientras que el fondeo es a tasa variable. Para 2023, la Sofom logró revertir esta situación a través de nuevas créditos
con tasas superiores, de acuerdo con la agencia calificadora. Algo que destaca PCR Verum es que en el primer trimestre de 2024, esta
tendencia de mejora se mantuvo al sumar un resultado neto de 18 millones de pesos, el doble de lo obtenido en el mismo periodo del año
pasado. Arrendadora Bancrea, que lleva Adrián Jorge Lozano, recibe de Banco Bancrea su principal fuente de fondeo, el cual le otorgó una
línea por hasta mil 815 millones de pesos. Adicionalmente, la Sofom cuenta con dos líneas con la banca de desarrollo por hasta 2 mil
millones de pesos en conjunto, además de otras de la banca comercial por hasta 600 millones de pesos. Medidas desesperadas Ante la
crisis que afecta a la industria de los videojuegos, Electronic Arts, empresa detrás de títulos como EA FC, A partir de este mes está al frente
de la cadena de gimnasíos Sports World. La empresa cotiza en las dos bolsas de valores en México, cuenta con 50 clubes en operación y
en el primer trimestre del año obtuvo ingresos por 517.7 millones de pesos, un incremento de 25.3 por ciento anual. Martes 14 de Mayo del
2024 I MURAL NEGOCIOS 9 Madden y Star Wars Jedi: Survivor, busca soluciones que podrían desilusionar a los gamers. Tras una reunión
con acciónistas, Andrew Wilson, capitán de EA, dejó ver que estaban analizando la opción de incorporar publicidad a los videojuegos que
traen bajo el brazo. En esa reunión, Wilson fue enfático en señalar que la publicidad podría convertirse en un importante motor de
crecimiento para la empresa y que, al interior de EA, hay equipos enfocados en encontrar la mejor opción para aplicar este cambio. En el
pasado, EA ya había experimentado con la incorporación de publicidad en sus propiedades intelectuales. En 2020, los jugadores notaron
que habían insertado anuncios que no se podían saltar en las pantallas de caiga de NBA 2K21. Aunque en esta ocasión se trata de un
anuncio muy prematuro, ya se empezaron a alzar las voces dentro de la industria, sobre todo de parte de los usuarios, debido a que EA
busca que los gamers paguen más de mil 500 pesos por un producto con publicidad. cap¡tanesgmural.com.mx
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 INVERSIONES
Tras una pausa de cuatro años, HSBC, que preside Jorge Arce, realizó una emisión exitosa de certificados bursátiles bancarios de largo
plazo en el mercado de deuda nacional por 10 mil millones de pesos, realizada en tres tramos: el primero por 4 mil 981 millones de pesos, el
segundo en dólares por 2 mil 519 millones y el tercero por 2 mil 500 millones. Este jueves, el histórico Convento de San Hipólito de Cd Mx
será sede de la Cumbre anual de Índices y ETF en México, organizada por SP Dow Jones Indices y Grupo Bolsa Mexicana de Valores. Este
año reunirá a líderes y expertos de la industria financiera para revisar la identificación de oportunidades en momentos de transición política.
Con una trayectoria que involucra a empresas como José Cuervo Becle, Volaris y Televisa, Fernando Suárez Gerard se integra como
director de Finanzas de Valia Energía, que preside Michael Harrington, quien también es socio de Actis, el fondo a cuyo portafolio pertenece
la generadora independiente de energía. Hasta el 30 de junio tendrán los profesionales de la cría porcina interesados en participar en el
premio Pignnovation del HighQuality Pork 2024, que organiza la veterinaria MSD Animal Health, que en México lleva Leonardo Burcius,
división de Merck, que aquí preside Jennifer Cox. El fondo especializado en inversiones alternativas en agronegocios, bienes raíces e
infraestructura Lexington Capital Partners, que dirige Agustín Tristán, realizó una llamada de capital por 283 millones 784 mil dólares,
además de liquidar el fondo Lexpi18D por un total de 5 mil 73 millones de dólares. MERCADO DE DEUDA HSBC coloca bonos por 10 mil
millones OPORTUNIDADES CdMx prepara foro sobre índices y ETF FERNANDO SUÁREZ Valia Energía estrena director de Finanzas
CONVOCA MERK Premio a innovación en el sector porcino FONDO ESPECIALIZADO Lexington mueve su capital de inversión
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 Claudia Sheinbaum: el apoyo a Pymes requiere mayor vínculo con la banca comercial
Claudia Sheinbaum Pardo, candidata a la presidencia de la República por la coalición Sigamos Haciendo Historia, , advirtió que el apoyo a
las Pymes, tiene que ver con el acceso al crédito, aspecto en el que sostuvo, debe haber un mayor vínculo con la banca comercial, porque
da muy poco crédito, cierto que las tasas de interés son altas, pero da muy poco crédito a la micro y pequeña empresas, y la banca de
desarrollo tiene que apoyar, particularmente Nafinsa y generar las condiciones para que eso sea posible, resaltó. Así mismo, estableció que
debe haber un vínculo con las cadenas productivas, no podemos pensar en el divorcio de la gran empresa con la pequeña, de ahí, dijo, que
en su proyecto de gobierno, contempla el desarrollo de 22 polos de Bienestar, y que tenga que ver con la generación de cadenas
productivas. Lo que se debe impulsar, dijo, es que el propio mercado y el desarrollo económico genere beneficios para la micro y pequeña
empresas, poniendo reglas para que una parte de la inversión tenga que ver con compras y proveedurías nacionales y desarrollar a la
industria nacional. Así lo estableció la abanderada de los partidos MorenaPTPVEM, en Guadalajara, en el marco de un encuentro con
integrantes del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco y de la Cámara de Comercio, ante quienes confesó que en materia de
inseguridad y la situación actual que se vive en algunos estados de la República, se debió a que en algunas entidades del país no hubo
coordinación entre el Gobierno Federal y el gobierno estatal, y la coordinación es fundamental. Primero hay que atender los gabinetes de
seguridad, ya que la seguridad es un tema de diario no es que tengamos una política y llegando al punto en donde tenemos un equilibrio,
nos vamos a dormir a nuestra casa... Es un tema permanente, porque si uno suelta el tema entonces regresa la inseguridad. Así mismo,
señaló que los gabinetes de seguridad son fundamentales, como ella lo hizo durante su gestión como jefa de gobierno de la Ciudad de
México, porque se toman decisiones   diarias, se revisan los índices delictivos, qué medidas hay que tomar, conocer a las bandas delictivas.
Sheinbaum Pardo reconoció que se necesita consolidar a la guardia nacional que tiene apenas 4 años y medio y van a quedar 130 mil
elementos y se necesita que un área de la Guardia Nacional se dedique al cuidado de las carreteras, con tecnología que permita más
seguridad. También es necesario, abundó, que la Guardia Nacional consolide en su cercanía con la población, en su vínculo con las
policías estatales y al mismo tiempo actuar como primeros respondientes y su área de inteligencia e investigación que permita trabajar con
los gabinetes locales para reducir los índices delictivos TREMENDO SUSTO Cabe mencionar que al iniciar la sesión de preguntas y
respuestas, en el uso de la voz, Lourdes Cázares el presidenta de la Cámara de la Industria Joyera en Jalisco, hacía su planteamiento,
cuando en el fondo del salón se escuchó un estruendo, como tronidos de algo, lo que provocó tremendo susto para las mujeres que
acompañaban en el presidium a la aspirante presidencial Claudia Sheinbaum Pardo, quien en dos segundos, abrió con asombro los ojos, e
instintivamente al instante, esbozara una amplia sonrisa, ante lo cual Cázares Ruiz, sólo comentó hasta el trueno vino ¿verdad, sin que el
incidente pasara a mayores. Entre otros temas que la aspirante presidencial del partido guinda atendió, fueron los relacionados con temas
de movilidad, a lo que dijo que se tiene contemplado dentro de su proyecto de República Conectada atender temas relacionados con la red
carretera, trenes, movilidad urbana, y se ha estado trabajando con proyectos que tiene la Universidad de Guadalajara para la movilidad
tanto apertura de nuevas vías de comunicación como transporte público. Cabe mencionar que previo a la intervención de Sheinbaum Pardo,
Javier Arroyo Navarro, presidente de la Cámara de Comercio de Guadalajara enfatizó que las empresas jalis cienses trabajan
incansablemente para lograr un mejor país, a través de sectores tan importantes como el agro alimentario, en el que Jalisco destaca por su
liderazgo, así como el sector industrial con empresas integradas a las cadenas de proveedores del sector metalmecánico, automotriz y
aeroes pacial, sin dejar de lado a la industria electrónica donde la entidad juega un papel de liderazgo por su desempeño y capacidad
exportadora. En Jalisco, sostuvo, se vislumbra un horizonte de oportunidades para consolidar la posición de nuestro país como una
potencia emergente en el mundo, las condiciones geopolíticas parecen más favorables ahora, por lo que es momento de afrontar las
dificultades internas y mejorar las condiciones de todos los mexicanos es necesario tomar decisiones   que permitan el desarrollo del país.
Consideró además que se debe fomentar las grandes inversiones y potenciar el crecimiento regional, así como priorizar el apoyo a las
pequeñas empresas protegiéndolas de prácticas desleales y fomentando su desarrollo en las regiones porque son ellas el motor del
desarrollo económico del país  Sheinbaum Pardo reconoció que se necesita consolidar a la guardia nacional que tiene apenas 4 años y
medio y van a quedar 130 mil elementos
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 AL CENTAVO
Por la Seguridad Elías Dip Ramé der., presidente de la Confederación Nacional de Transportistas Mexicanos, A.C. Conatram, señaló en la
asamblea del organismo, realizada en Guadalajara, que los conductores del autotransporte de carga se juegan la vida todos los días por la
inseguridad en las carreteras del País, además del mal estado de los caminos. En su discurso expuso que necesitan gobiernos que
gobiernen y que no tengan miedo a actuar. Además, Diego Javier Eolio Corona izq., delegado de la Conatram en Jalisco, expuso que los
seguros para los camiones se han encarecido entre 300 y 400 por ciento debido a los constantes robos a caiga que padecen las unidades
en las carreteras. Aquí le informamos que Jalisco está en el top 5 de Estados con más robos en carreteras, de acuerdo con AI27. Volarán
GDLTijuana Los de Aeroméxico, que dirige Andrés Conesa, se preparan para activar su ruta aérea directa entre Guadalajara y Tijuana, a
partir del próximo 1 de julio. Lo anterior agilizará la conexión aérea entre ambas ciudades con un vuelo de 3 horas, contra las 6 horas que
se hacen en los vuelos con escala en la Ciudad de México que se ofrecen actualmente. Y de precios, ni hablar. El vuelo con escala
actualmente ronda los 4 mil pesos, pero a partir del 1 de julio, directo, cuesta desde mil 500 pesos viaje sencillo, de acuerdo con el sitio de
la aerolínea. m Joyeros a Las Vegas Los de la Cámara de Joyería Jalisco, que preside Lourdes Cázares, y empresarios se reunieron con el
titular de la Aduana de Guadalajara, Juan Manuel Sandoval Caballero, para revisar detalles para la próxima participación del Pabellón
México en JCK Las Vegas, que se realizará del 31 de mayo al 3 de junio. Checaron documentos y trámites para el transporte temporal de
joyería Descanso o Pago Triple Por cierto, el 2 de junio es descanso obligatorio, recordó Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión
Laboral de Coparmex. Quienes trabajen ese día, se tiene que pagar igual que el 16 de septiembre: al triple, dijo. Señaló que el empleador
es libre de promover el voto e incentivarlo, pero aclaró que está prohibido que diga por quién votar. Un Reto de Participación Faltan 11 días
para las elecciones del 2 de junio, y desde Coparmex Jalisco están haciendo de todo para que más personas decidan así acudir a las urnas
a sufragar. Hacen desde campañas de promoción del voto hasta recordarlo frente a la prensa cuando hay oportunidad. En la presentación
del estudio sobre el reparto de utilidades, el presidente del organismo, Raúl Flores, recordó que son las mujeres las que más votan, por ello
expreso señoras, lleven a toda su familia a votar. El objetivo de la Coparmex es que participe 70 de la población en el listado nominal.
negodos m ural.com .m x
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 Bien por Coparmex
Estamos en el umbral de una de las elecciones más importantes de la historia reciente de nuestro País y en la que más que nunca, se
demandan liderazgos que, claro, desde el respeto a la legalidad y la neutralidad, pero que abanderen las causas que representan con
absoluta firmeza, pero sobre todo, con propuestas concretas. En este mismo espacio he expresado que, con honrosas excepciones,
diversas cámaras empresariales y asociaciones de empresarios se convirtieron en clubes con agendas de nicho, con esfuerzos que,
aunque loables, distan mucho de tener trascendencia o de contar con transversalidad. Entre esas excepciones, quiero destacar a la
Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex Jalisco, que en este periodo electoral decidió apostar con todo por una
campaña para promover el derecho a ejercer el voto, sí entre los colaboradores de las empresas afiliadas, pero más importante, dirigida a la
sociedad en general. Además, la Coparmex se puso a trabajar en una agenda seria por la competitividad y la inclusión para no solamente
hacer cuestionamientos y propuestas a los distintos candidatos, sino un planteamiento concreto de 50 acciones específicas sobre 7 ejes
estratégicos y que los candidatos, a través de su firma, debieran ratificar, o no, su compromiso al seguimiento, y más importante, al
cumplimiento. La agenda plantea los aspectos más relevantes para que Jalisco y sus principales municipios tomen rumbo hacia la
competitividad, el crecimiento económico y la inclusión al margen del partido o persona en el poder, en un marco de coordinación y alejados
de agendas partidistas y de corto plazo. Si se siguen los planteamientos de la agenda, es inminente el impacto que se tendrá en temas
como el mejor desarrollo de las pequeñas y medianas empresas; la solución a la sobrerregulación; el mejoramiento a las condiciones de
acceso al financiamiento y capital de las empresas y los emprendedores; la necesidad del fomento y promoción de políticas de innovación y
tecnología; la infraestructura; el combate a la corrupción y, por supuesto, el elefante en el cuarto, la inseguridad que nos a queja a los
ciudadanos. Hasta el día de hoy el presidente de Coparmex Jalisco, Raúl Flores López, y el equipo operativo que lo acompaña, lograron la
nada fácil tarea de hacer que la agenda ya fuera tomada como propia, a través de su firma, por parte de todas las fuerzas políticas en la
carrera por las Alcaldías de Zapopan y Guadalajara. Bravo por ello, y en el caso del Estado, tanto por el candidato de Movimiento
Ciudadano, Pablo Lemus, como por la candidata del frente amplio por México, Laura Haro Ramírez, siendo la única ausente, la candidata
de la coalición de Morena, PT y el Partido Verde, Claudia Delgadillo, quien ha decidido declinar la invitación parra conocer la agenda y
suscribirla. Es su derecho, aunque la negativa, claramente también es una respuesta que bien explica el por qué en su página web solo una
de sus 10 propuestas tienen que ver con desarrollo económico. Ahora tocará el diseño de una metodología clara que permita dar
seguimiento a su cumplimento. Así sea. La política es un asunto demasíado serio como para dejarla solo en manos de los políticos. Charles
de Gaulle APASIONADO DE LA COMPETITMDAD, EL ÉMPRENDIMIENTO Y LA INNOVACIÓN. SOCIO DIRECTOR DE GRUPO
REDWOOD Q a iotero
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 VIVIR COMO REINA Y GASTAR COMO PLEBEYA
Entre calor y apagones parece insensible pensar en la conectividad. No obstante, su insuficiencia le cuesta a México y tendrá un impacto en
su destino. Olvidémonos de la velocidad de descarga, una correcta conectividad y acceso a 5G beneficiaría a la agricultura, la telemedicina
y la educación, además, podría tener un efecto positivo en los servicios de emergencia y, definitivamente, será muy necesaria para
mantener los estándares que exigen las cadenas de suministro internacionales. No hay nearshoring sin conectividad y no hay conectividad
sin luz. Este mes, 15 estados en el país sufrieron apagones y, por tanto, mermas económicas. Los locatarios más pequeños reportaron
pérdidas de hasta 2 mil pesos diarios, sin contar el costo en productividad, porque también se desperdician horas trabajadas. Según la
Universidad de California, después de una interrupción, las personas tardan unos 23 minutos en concentrarse de nuevo en su trabajo. Las
variaciones de energía y los apagones, indicó Canacintra, afectan también a la maquinaria y equipamiento de toda la industria, donde las
empresas tienen hasta 60 por ciento de sus inversiones. La mitad de las empresas en México ya sufrían antes de las olas de calor entre
una y dos horas semanales de interrupción en conectividad, según el estudio The State of Connectivity in Mexico 2024, de Cradlepoint.
Estas interrupciones se traducen en mayores costos operativos para cuatro de cada 10 empresas; otras tres reportaron ineficiencias, dos
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más dijeron que perdieron talento y la restante aceptó que sufrió daños reputacionales. Si somos muy optimistas y pensamos que
resolveremos el pendiente del suministro constante de energía eléctrica, y asumo que lo somos porque ayudaremos a Belice a que no
sufran por falta de luz, se deberán enfrentar otros varios retos. Uno es la ciberseguridad, porque incluso sin apagones o sobredemanda,
esta es necesaria para la conectividad que cualquier empresa extranjera con la mira en invertir en México solicitaría. El Foro Económico
Mundial ya estableció que la seguridad cibernética es uno de los cinco principales desafíos en el mundo. México es el país más afectado en
ciberata ques en América Latina, de hecho, casi un tercio de las empresas encuestadas por Cradlepoint declaró haber sufrido un ata que en
el último año. El futuro implica estar conectados. Siete de cada 10 negocios esperan un profundo impacto de la conectividad de próxima
generación, creen que es una prioridad adoptar la tecnología 5G para su negocio, y asumen que mantenerse al día es la única apuesta
ganadora, muestra el estudio. Pero ¿podrán hacerlo si el optimismo no funciona y no se resuelve rápido el suministro eléctrico constante en
el país _
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 ALLÁ EN LA FUENTE
El Instituto Electoral de Jalisco tiene una chamba más: explicar cómo votar. Resulta que todos los candidatos y las candidatas,
especialmente los que sólo aparecen una vez en la boleta, tienen el pendiente de que los votantes se confundan el 2 de junio. Pasa esto:
las boletas repiten el nombre de candidatos y candidatas tantas veces como aparezcan por un partido que los postuló. Parece sencillo, pero
no lo es. Y hay riesgo de que la gente se confunda y, al votar, pueda anular accidentalmente su boleta. Por eso la presidenta del Instituto,
Paula Ramírez, se da a la tarea de explicarlo. Ayer fue a la Universidad Panamericana a dar una plática sobre el tema y en los próximos
días, estará en todos los foros posibles para explicar, sencillito, cómo se debe votar. QQQ En el equipo del candidato a Guadalajara,
Chema Martínez, se tomó la decisión de no responder a las acusaciones. La estrategia del morenista es la de retomar con más fuerza las
reuniones y los recorridos por las colonias. Y hacer notar sus encuentros con los sectores cupulares, como las reuniones recientes con el
presidente de la Coparmex en Jalisco, donde firmó la Agenda de Competitividad y Desarrollo Inclusivo. ¿Qué tal QQQ Nos cuentan que en
Tla quepa que se está haciendo valer a quello de: El enemigo de mi enemigo es mi amigo. Resulta que las brigadas de la campaña de
Laura Imelda Pérez Segura, de Morena, llevan una relación hasta cordial con los simpatizantes de Efraín Cortés, candidato de la coalición
PANPRIPRD. Pero nos dicen que los equipos promotores de Movimiento Ciudadano lucen desanimados; incluso, como con ganas de que
los inviten a otro lado, porque hasta hay quejas de que los obligan a andar en las campañas. ¿Qué tal
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 Terminan campañas y piden acortarlas
A un día del arranque de la veda electoral, y ante un proceso que se adelantó a los tiempos oficiales, líderes de organismos empresariales
en Jalisco y especialistas solicitaron aplicar ajustes para acortar las campañas, que se pongan más candados en la selección de
precandidatos, disminuir la contaminación visual que generan los espectaculares y regular la propaganda que inunda las redes sociales. Si
bien se definió que las precampañas se llevarían a cabo del 20 de noviembre de 2023 al 18 de enero de 2024, y las campañas del 1 de
marzo al 29 de mayo, las acciones por parte de las diferentes fuerzas políticas comenzaron desde antes. Vimos precampañas que iniciaron
desde antes del arranque constitucional y, en este sentido, desde Coparmex hacemos un llamado a que se respeten los tiempos, dijo Raúl
Flores López, titular de la Coparmex en Jalisco, quien también llamó a recortar los periodos de exposición de aspirantes. El empresario
criticó que hubo más ata ques que propuestas en toda la contienda. Levantamos la voz para que se hicieran propuestas que tuvieran
fundamentos de viabilidad y, sobre todo, que estuvieran respaldadas por estudios. Javier Arroyo Navarro, presidente de la Cámara Nacional
de Comercio de Guadalajara Canaco, destacó que faltaron explicaciones sobre los cómos de las iniciativas. Todo el tiempo que se usó para
críticas entre partidos y aspirantes se pudo haber utilizado para comunicar a la ciudadanía cómo harán los proyectos que proponen. Agregó
que se requiere más voluntad de las autoridades y de las diferentes fuerzas políticas para cumplir con la ley, pues a nivel federal hubo
perfiles y partidos que no respetaron las fechas definidas. Por su parte, Antonio LancasterJones González, coordinador del Consejo de
Cámaras Industriales de Jalisco CCIJ, apuntó que también es necesario poner límites a la contaminación visual. Se deben poner reglas
claras al tema de las acusaciones y ofensas entre candidatos. Creo que Jalisco y México nos merecemos eso. Se debe prohibir que haya
publicidad para los precandidatos. Para Eduardo Zubillaga Ortiz, experto en materia electoral, hace falta una mayor regulación en la
propaganda que circula en las redes sociales. La parte que está regulada está muy enfocada a las campañas en radio y televisión, pero
hemos visto cómo todo eso se ha trasladado a las redes sociales y eso no lo tenemos regulado. Indicó que además se debe legislar sobre
el uso de la inteligencia artificial, ya que no existe forma de fiscalizarla.  En el caso de la violencia política por razones de género en medios
digitales, se ha estado regulando, pero se está un paso atrás de los acontecimientos y no se reaccióna con la suficiente rapidez. José
Antonio Elvira de la Torre, académico de la Universidad de Guadalajara UdeG, remarcó que los tiempos no se respetaron y acentuó que
muchos políticos ya tenían espectaculares, bardas y lonas antes de separarse de sus cargos. Con respecto a la veda electoral, Paola
Ravel, consejera del Instituto Nacional Electoral INE, enfatizó que en estos días previos al 2 de junio, los ciudadanos pueden informarse de
las propuestas de los candidatos. Lo que se propicia en este periodo es un silencio institucional y político para permitir a la ciudadanía que
considere en qué sentido va a votar y también que su voto pueda ser libre: sin presiones o mensajes de último momento, subrayó Ravel. De
acuerdo con el INE, durante la veda que comenzará el 30 de mayo y terminará hasta el cierre de las casillas, el 2 de junio está prohibido
realizar actos de campaña y proselitismo, colocar todo tipo de propaganda electoral y gubernamental excepto información correspondiente a
servicios educativos, de salud o Protección Civil, y difundir o publicar resultados de encuestas o sondeos de opinión sobre preferencias
electorales. El actual proceso electoral también estuvo manchado de violencia. Hasta la fecha suma 15 aspirantes asesinados reconocidos
por el Gobierno, pero la organización Data Cívica reportó un total de 30. Ayer, Gilberto Tito Palomar, candidato de Morena a la alcaldía de
Encarnación de Díaz, fue atacado a tiros. Anoche, la Fififiscalía estatal informó que fue trasladado a un hospital de Aguascalientes, pero no
se dieron más detalles sobre su estado de salud.
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Resumen Ejecutivo

 El Mural: 2024-05-29

 Capitanes
Inyección de capital La plataforma de Inteligencia Artificial IA Celes, que se especializa en la optimización de inventarios y promociones para
el sector minorista, levantó una ronda de inversión semilla por 3 millones de dólares. La ronda fue liderada por Femsa Ventares, la división
de Ventare Capital de Femsa. También participaron fondos de inversión como MatterScale Ventares, Rockstart, Primeline Group, Wayra
Hispam, Kuiper VC, NOA Capital y Storm Capital, entre otros. Para Celes, esta «sección de capital representa un voto de confianza
significativo en el potencial de la plataforma para transformar el panorama del retail en México y América Latina, en un momento en el que
los fondos de inversión han sido cautelosos con el ecosistema startap. La firma de origen colombiano, a cargo de Luis Ricardo Almanza,
destinará este financiamiento a impulsar su expansión en los sectores de supermercados, farmacias y hard discount en el País. La
propuesta de valor de la startap colombiana radica en su capacidad para utilizar la IA y el análisis de datos con modelos pre dictivos para
optimizar los inventarios y el reabastecimiento en tiendas. Actualmente, Celes tiene clientes en Colombia, Perú, Bolivia, Guatemala,
Argentina e Irlanda, entre otaos. De aniversario Multimodal Altamira, empresa mexicana especializada en logística y transporte de carga en
el Puerto de Altamira, celebra su vigésimo sexto aniversario. Con una operación que supera ya los 15 mil contenedores mensuales y las 80
mil toneladas de carga, la compañía cuenta con 140 mil métaos cuadrados de superficie de almacenamiento, así como una nueva flotilla
con 200 tractocamiones y 500 remolques. La empresa que preside Enrique de Hita invirtió más de 100 millones de pesos en la expansión
de operaciones en Querétaro y San Luis Potosí. La idea es convertir a la región en un hub logístico que brinde servicio a las industrias
automotriz, minera, metalúrgica, alimentaria y de perecederos. Entre los proyectos más relevantes para el grupo se encuentra la ampliación
de su recinto fiscalizado, con el que mejorará el manejo de carga del comercio exterior. Además, está el desarrollo del Corredor Inter modal
AltamiraMonterrey, que fortalecerá las conexiones logísticas entre ambos puntos. Empoderadas Si algo hay que promover en la economía
de un país es el desarrollo de las mujeres. Santander México, que PETROS DAVUTAKIS ARELLANO... Es el nuevo jefe del Aeropuerto
Internacional de Aguasca lientes, operado por Grupo Aeroportuario del Pacífico. Asume el cargo en un aeropuerto que en abril pasado
incrementó su tráfico 10.6 por ciento anual, con más de 58 mil 200 pasajeros, por arriba de terminales como Los Mochis y Morelia, también
administrados por GAP. lleva Felipe García, junto con Dalia Empower de Gina Diez Barroso y la Universidad Insurgentes lanzaron el curso
Mujeres Líderes. El objetivo es impulsar la igualdad de género y el empoderamiento femenino al abordar temas como el síndrome de la
impostora, masculinidades y su impacto en la equidad de género. También está enfocado en la construcción de la marca personal, técnicas
creativas para la solución de problemas y la diversidad e inclusión laboral. El curso es gratuito y 100 por ciento virtual. Este tipo de iniciativa
son relevantes en un contexto en el que la mayoría de las mujeres mexicanas se emplean a sí mismas y no siempre tienen a la mano las
herramientas necesarias para hacer crecer sus negocios. En México, 80 por ciento de las mujeres que emprenden lo hace en la
informalidad, según el Instituto Mexicano para la Competitividad.
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 INVERSIONES
El bufete de abogados Baker McKenzie, presidido en América Latina por Gustavo Boruchowicz, será parte de los Juegos Mundiales de
Olimpiadas Especiales 2027, en los que participarán 6 mil atletas de 170 países, compitiendo en 22 deportes en Chile. La firma tiene
presencia en Argentina, Colombia, Chile, México, Perú, Venezuela y Brasíl. Fibra Terrafina, que preside Alberto Chretin, respondió vía la
BMV a la propuesta de adquisición de Fibra Uno y Nearshoring, Experts  Technology. Contestó que pese a sus múltiples solicitudes no han
recibido evidencia de que la propuesta esté autorizada por los acciónistas de Funo. Fibra Macquarie ya mandó su oferta; a esperar la
respuesta. Con el fin de que los ciudadanos puedan emitir su voto, la Coparmex, que preside José Medina Mora, solicitó a las empresas
que respeten los derechos de sus colaboradores y permitan su sufragio, como lo garantiza Ley Federal del Trabajo, y deberán entregar a
quienes laboren ese día el pago de prima dominical. Para mejorar su perfil de vencimiento de deuda global, Grupo Industrial Saltillo GIS,
que preside Juan Carlos López Villarreal, firmó un contrato de crédito sindicado por hasta 55 millones de euros a un plazo de seis años para
refinanciar una deuda y apoyar la operación de una filial en Europa. JUEGOS 2027 Baker McKenzie va a olímpicos especiales
ADQUISICIÓN Terrafina responde a oferta de Fibra Uno LLAMADO A EMPRESAS Coparmex insta a que trabajadores voten FIRMA
CRÉDITO GIS refinancia deuda de una filial europea
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 ¡Todos a votar
En esta jornada electoral, dirigentes empresariales y organizaciones de la sociedad civil hacen un llamado a los ciudadanos a ejercer su
derecho a votar en pro de la democracia. El presidente del Consejo de la Cámara de Comercio Canaco de Guadalajara, Javier Arroyo
Navarro, afirma que en esta organización se ha invitado a la gente desde la iniciativa privada, organizaciones sociales y organismos
públicos a votar, por quien tú quieras, pero sal a votar. Confiamos en que tendremos una asístencia histórica en las urnas. Jalisco tiene en
su padrón electoral seis millones 595 mil 665 votantes, por detrás de Ciudad de México con siete millones 941 mil 472. El primer sitio lo
ocupa el Estado de México con 12 millones 964 mil 581. Por su parte, el presidente de la Coparmex Jalisco, Raúl Flores López, comentó
que la participación ciudadana es esencial para buscar mejoras en nuestra sociedad. Participar ya no sólo es un derecho que tenemos
como ciudadanos, es una responsabilidad de cada persona. El director del observatorio ciudadano Jalisco Cómo Vamos, Augusto Chacón,
comentó que ante los embates del Gobierno federal y de algunas autoridades locales contra los derechos ciudadanos ganados como la
libertad, los electores deben acudir a votar para expresar que quieren una vida democrática e institucional, independientemente de por
quién votemos. El presidente del Consejo de Colegios de la Abogacía del Estado de Jalisco, José Luis Tello Ramírez, opina que el sufragio
es una oportunidad de poder cambiar al país y el régimen de Gobierno de acuerdo a las necesidades de libertad y de justicia. Espera que
exista una participación nutrida de ciudadanos, porque es necesario que haya una democracia plena y sobre todo que tengamos
gobernantes justos y un parlamento abierto para todos. Estadísticas muestran que desde 1994 hasta los comicios de 2018 cuando se ha
disputado la silla presidencial, han asístido a las casillas, un promedio de 65 de cada 100 ciudadanos. Esto implica que el abstencionismo
sea en promedio de un 35 por ciento. Desde la iniciativa privada y las asociaciones civiles, líderes sociales impulsan la democracia para que
la ciudadanía ejerza su derecho al voto para elegir a los mejores gobernantes
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 Gente, la que pone a todos en su lugar
IGLESIA PIDE RECONCILIACIÓN  Desde el equipo de Prensa del Arzobispado de Guadalajara se emitió una foto del cardenal de
Guadalajara, Francisco Robles Ortega, en la que se constata que votó y a la par se emitió un mensaje en el que se pide a Dios por la paz y
la reconciliación entre los mexicanos, ejerciendo nuestro derecho a elegir gobernantes que se comprometan por el bien común, por
salvaguardar la dignidad de la persona, como escuchamos en el Evangelio PUNTO. El gobernador de Jalisco votó en la casilla que se
colocó en la sede del Sistema de Universidad Virtual de la Universidad de Guadalajara UdeG. GASTO. Como la UdeG ya tiene un
presupuesto constitucional, ya no debe preocuparse por quién gane. RELIGIÓN. Desde el arzobispado tapatío se emitió un mensaje en el
que se llama a la reconciliación entre mexicanos. UNIVERSIDAD TRABAJARÁ CON QUIEN SEA QUE GANE: VILLANUEVA El gobernador
de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, afirma que los votos de los jaliscienses reflejarán lo que hizo su gobierno SONIA SERRANO ÍÑIGUEZ
GUADALAJARA El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, señaló que serán los ciudadanos quienes pondrán a cada quien en su
lugar. Después de acudir a emitir su voto, acompañado de su familia, afirmó también que la jornada electoral transcurrió en paz. En
entrevista, el mandatario dijo que en Jalisco la valoración que haga la gente va a reflejar lo que nosotros hicimos como gobierno y lo que
hicieron nuestros candidatos en campaña. Ante la pregunta de si estaba preocupado, dijo que él ya ha vivido muchas campañas y entiende
que la gente pone a todo mundo en su lugar y la realidad tarde o temprano nos alcanza a todos. Vamos a ver cuál era la realidad, vamos a
ver quién tenía la razón, vamos a ver quién hizo bien las cosas, vamos a ver a final de cuentas a quién apoya la mayoría del pueblo de
Jalisco. Tras votar en la casilla colocada en las instalaciones del Sistema de Universidad Virtual de la Universidad de Guadalajara UdeG, el
gobernador se negó a hablar de la elección federal y reiteró que dará su opinión sobre ese tema después del proceso, ya que veamos quién
tiene la razón. Agregó que él se mantuvo concentrado en su labor como gobernador y, en especial, atento a los temas locales. Nuestra
responsabilidad es esta. Alfaro Ramírez reiteró que una vez que concluya su gobierno se retirará de la política para dedicarse a temas de
futbol. Por su parte, el rector general de la Universidad de Guadalajara UdeG, Ricardo Villanueva Lomelí, adelantó que ésta trabajará con
quien los ciudadanos decidan que debe gobernar Jalisco. Luego de votar por la mañana en la casilla que le correspondía, en el
fraccionamiento Las Cañadas, en Zapopan, Villanueva Lomelí llamó a la comunidad universitaria a acudir a las urnas, pues aseguró que a
los Leones Negros no les gusta que otros decidan por ellos y que por ello la Universidad se preocupa por formar ciudadanos críticos y
conscientes. El rector abundó que la Universidad cada vez está más fuerte y recordó que ya tiene un presupuesto constitucional, lo que le
garantiza que ya no debe preocuparse por quién gane las elecciones, la Universidad va a tener su crecimiento institucional, vamos a
garantizar la educación de todos los jaliscienses. Por otro lado, anunció también una promoción conjunta de la UdeG y el Auditorio Telmex
para rifar boletos de presentaciones en dicho espacio entre los estudiantes que demuestren que votaron. Para ello pidió que estén
pendientes de la información en las redes sociales de la casa de estudios. DESTACA CANACO JORNADA EN PAZ El presidente de la
Cámara Nacional de Comercio Canaco en Guadalajara, Javier Arroyo Navarro agradeció a los institutos nacional y local electoral por el
trabajo que realizaron para hacer posible la jornada de este domingo, así como a las corporaciones de seguridad por apoyar para que los
ciudadanos pudieran acudir a las casillas y votar en paz. Al salir de la casilla en la que emitió su sufragio, el líder empresarial agradeció en
especial a los ciudadanos que aceptaron ser funcionarios de casilla y a los observadores electorales: Nuestro sistema democrático se
sustenta en gran medida en su tarea. El país les agradece que hayan decidido participar de manera activa en este proceso y que tomen
como suya la responsabilidad de que cada voto cuente. A la vez destacó la labor de las empresas que ofrecieron descuentos y promociones
para incentivar el voto. La democracia es responsabilidad de todos y la iniciativa privada demostró que está a la altura de esta tarea,
puntualizó. Por su parte, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex Jalisco, Raúl Flores López, hizo
un receso en el trabajo formal de observación que instaló la cúpula empresarial que encabeza y llamó a los ciudadanos a participar en la
jornada electoral. Los invito a que salgamos y hagamos de esta fiesta de los ciudadanos una fiesta en paz, democrática, señaló tras dar
seguimiento puntual a la jornada electoral desde el momento que comenzaron a instalarse las casillas. FOTOS: ESPECIAL La gente pone a
todo mundo en su lugar y la realidad tarde o temprano nos alcanza a todos. Vamos a ver cuál era la realidad, vamos a ver quién tenía la
razón, vamos a ver quién hizo bien las cosas ENRIQUE ALFARO RAMÍREZ GOBERNADOR DE JALISCO El presupuesto constitucional de
la UdeG le garantiza a la Universidad que ya no nos debe preocupar quién gane las elecciones, la Universidad va a tener su crecimiento
institucional, vamos a garantizar la educación de todos los jaliscienses RICARDO VILLANUEVA LOMELÍ RECTOR GENERAL DE LA
UDEG
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 Cierran filas con Sheinbaum
Jefes de Estado de potencias internacionales, representantes religiosos del país, así como miembros de las cúpulas empresariales y
especialistas cerraron filas a favor del proyecto de Claudia Sheinbaum, quien de acuerdo con los resultados preliminares compartidos por el
Instituto Nacional Electoral INE, será la primera Presidenta de México, y además se perfila a comenzar su mandato con una mayoría en la
Cámara de Diputados y en el Senado de la República, lo que le permitiría llevar a cabo reformas constitucionales que no lograron
cristalizarse durante el actual sexenio. El presidente de Estados Unidos EU, Joe Biden, llamó a Sheinbaum para felicitarla por su triunfo
histórico en los comicios del 2 de junio. A través de un comunicado, la Casa Blanca refirió que ambos enfatizaron sus compromisos para
continuar la fuerte y colaborativa relación bilateral que servirá para impulsar la democracia, la prosperidad y la seguridad de ambas
naciones. El mandatario de Francia, Emmanuel Macron, también se comunicó con ella telefónicamente para respaldarla y le pidió trabajar
en los grandes desafíos mundiales, como el cambio climático y los derechos de las mujeres. Y Vladimir Putin, quien encabeza el Gobierno
de Rusia, le expresó su intención de seguir con la cooperación entre los dos países en los próximos años. En el mismo sentido, la
Conferencia del Episcopado de México CEM, que había sido crítica principalmente de los resultados en materia de seguridad de la actual
administración federal, emitió un mensaje en el que deseó que la morenista pueda conducir a México hacia mejores horizontes donde la
República se fortalezca, el Estado de Derecho se viva plenamente, la democracia permita la transición política sin violencia y el desarrollo y
la justicia de toda la nación se logre con mayor eficacia. Norma Piña, la titular de la Suprema Corte de Justicia de la Nación SCJN, se unió a
las felicitaciones y recordó la importancia del diálogo abierto y honesto entre poderes, sobre todo en un contexto de enfrentamientos con el
inquilino de Palacio Nacional. En entrevista con este medio de comunicación, Juan Arturo Covarrubias, empresario y presidente del Bosque
Urbano de Extra, dijo que espera que el sector privado de Jalisco tenga una reunión con Sheinbaum para conocer sus propuestas
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Resumen Ejecutivo

específicas en materia económica, con el fin de tener la seguridad de que su proyecto para los siguientes seis años tiene un rumbo claro.
Se insistirá en fortalecer el sistema democrático, el Estado de Derecho, la seguridad, la paz, la justicia y una educación de calidad, comentó
Covarrubias. A este objetivo se sumó desde el domingo el Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco CCIJ, que a través del Consejo
Coordinador Empresarial CCE buscará un acercamiento con la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México para tratar de impulsar
proyectos de inversión en el Estado. Por su parte, la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex indicó que el arribo de
una mujer a la Presidencia es un acontecimiento histórico y debe abonar a la consolidación de nuestra democracia. La convocamos a
trabajar a favor de un México con desarrollo inclusivo a partir de un diálogo abierto y propositivo, en el que nadie se quede afuera. No cabe
más división y polarización entre los mexicanos y convocamos al Gobierno virtualmente electo a trabajar para y con todos los mexicanos. El
organismo empresarial acentuó que entre los retos más importantes que enfrenta el país están la seguridad, la educación de calidad, la
salud para todos y la transición hacia energías limpias. Alberto Olvera, investigador del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de
Occidente ITESO, consideró que Sheinbaum hará correcciones de las omisiones del Gobierno actual, y durante los próximos cuatros
meses, previo a su toma de posesión, dará señales de si será una gobernante autónoma o continúa bajo la égida de López Obrador.
Además, luego de que la Bolsa Mexicana de Valores BMV se desplomó un 6.11 ayer, tras los resultados de las elecciones, su mayor
pérdida desde el 9 marzo de 2020, Sheinbaum confirmó que mantendrá como titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público SHCP a
Rogelio Ramírez de la O. Es un gran servidor público que da certeza del buen manejo financiero y económico, como le ha dado al
Presidente Andrés Manuel López Obrador, y que también tendrá nuestro Gobierno. Quiero decirles a todos que vamos a actuar con diálogo,
armonía y mucha responsabilidad, aseguró.
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 Reconocen trabajo de los observadores
Aplaude Coparmex labor que tuvieron en la elección Reconocen trabajo de los observadores U na d e las quejas m á s recu rren tes fue la
falta de in fo rm ac ió n ROBERTO JIMÉNEZ El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex Jalisco, Raúl
Flores López, resaltó la importancia de los observadores electorales y la labor de 280 personas que decidieron ser parte de esa figura. Todo
nuestro agradecimiento y todo nuestro reconocimiento por esta participación que tuvimos, dijo Flores López. Realmente este gran esfuerzo
no hubiera sido posible sin su gran esfuerzo y su apoyo, y también reconocer el apoyo de las universidades que participaron, agregó.
Coparmex ha sido partícipe de esta dinámica de observadores electorales desde hace 24 años, teniendo su inicio en el año 2000. T am
bién, C o parm ex mencionó tener el número más alto de observadores registrados a nivel estatal ante el Instituto Nacional Electoral INE, y
este reclutamiento se dio gracias a la apertura de instituciones académicas como la Universidad de Guadalajara, UTEG y la Universidad
Panamericana, al igual que empresas socias. Los fondos para los observadores electorales fueron obtenidos por el Instituto Interamericano
de Derechos H um anos, ya que presentaron una iniciativa con el enfoque del cuidado de los derechos humanos de inclusión de sectores
vulnerables, según explicó Flores López. Sandra Luz, observadora, expresó sentirse bien y contenta de formar parte de esa figura, pues
reconoció la importancia de mantener al tanto a los ciudadanos a través de estos ejercicios, ya que son elecciones hechas del pueblo para
el pueblo. EL VOtO ES RE Y SECRETO l Observadores electorales tam bién apoyaron en las casillas. POCAS DEFICIENCIAS Durante las
votaciones en la Metrópoli, algunos observadores de Coparmex Jalisco mencionaron que la atención a los votantes fue una queja
recurrente, aunque fueron pocas y no representan gran inconveniente. Algunos votantes m encionaron el problema con las largas filas bajo
el Sol debido a la poca infraestructura que se les brindó. Y es que en casillas que esperaban una alta afluencia, sólo contaban con una
mampara, mientras que otras que esperaban a un menor número de votantes, contaban con dos. Sin embargo, el apoyo de los funcionarios
y de los mismos ciudadanos hizo que todo fluyera de manera adecuada, explicó Daniela Medrano, observadora de casilla. También una
funcionaría de casilla remarcó que al menos donde ella estuvo, esperaban hasta 800 ciudadanos y desde un inicio sólo les proporcionaron
una mampara de votación. Yo tuve que hablarle al supervisor, porque sólo nos dieron un módulo y les pregunté si podíamos usar una de las
mesas para agilizar esto, explicó la funcionaría. Me comentaron que lo iban a consultar o de perdida para ver si se podía poner otra
mampara, pero nunca nos dieron respuesta, añadió. Aunque con ellos no se presentó ningún problema para dejar pasar a los adultos
mayores o personas en estado vulnerable, hubo comentarios de que las personas que hicieron fila llegaban a esperar hasta una hora.
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 INVERSIONES
Grupo Bimbo, que preside Daniel Servitje, reforzó su compromiso con el cuidado al medio ambiente. Prueba de ello es su meta cero
emisiones netas de carbono que tiene para 2050. El año pasado, la panificadora se consolidó como la empresa con la flotilla eléctrica más
grande de América Latina al sumar más de 2 mil 690 vehículos. La filial en de BNP Paribas Cetelem México, que preside Stephane Jean
Henri Halys, informó que Maribel Castillo Miranda, directora jurídica de la financiera que en México trabaja con KIA, Jac, y MG, concluyó su
periodo como directora interina de cumplimiento, por lo que seguirá en el área jurídica. El 11 de junio, el fondo Atlas Discovery México,
cuyos funcionarios clave son Harry Frederick Krensky, Carlos Miguel Mendoza y William Dean Donovan, llevará a cabo una distribución
entre los tenedores de certificados del fideicomiso F2917 por un valor de hasta 69.6 millones de pesos. Rotoplas, que preside Carlos Rojas
Mota Velasco, presentó su informe anual integrado de 2023, cuando invirtió 73 millones de pesos en innovación y desarrollo para enfrentar
el estrés hídrico y el cambio climático. La firma recuperó 17 mil 757 metros cúbicos de agua con sistemas de recirculación en sus plantas.
SUMA FLOTA ELÉCTRICA Bimbo buscará cero emisiones para 2050 ÁREA JURÍDICA Concluye dirección interina en Cetelem
FIDEICOMISO Atlas Discovery hará reparto de 69.6 mdp INFORME 2023 Invierte Rotoplas por estrés hídrico 73 mdp El Grupo
Aeroportuario del Pacífico, que preside Laura Díez Barroso Azcárraga, presentó sus resultados de tráfico de pasajeros en mayo para sus 12
aeropuertos, en los que registraron una caída de 2.5 interanual. DOCE TERMINALES Retrocede GAP 2.5 en pasajeros en mayo

Seccion: Opinion    Autor: MILENIO GDL
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-06-05/A_25.pdf

 El Informador: 2024-06-07

Pagina 102 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-06-04/1_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-06-04/1_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-06-04/1_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-06-04/COM_3.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-06-04/COM_3.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-06-04/COM_3.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-06-05/A_25.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-06-05/A_25.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-06-05/A_25.pdf


Resumen Ejecutivo

 Van por Plan C de AMLO en septiembre
Morena y aliados prevén aprobar en septiembre próximo las 18 reformas constitucionales propuestas por el Presidente Andrés Manuel
López Obrador, conocidas como el Plan C, que incluyen reformas en el Poder Judicial y la desaparición de órganos autónomos. Septiembre
es clave porque es el mes en el que iniciará la nueva legislatura federal, tras las elecciones del 2 de junio. Morena, Verde y Partido del
Trabajo tendrán mayoría calificada, que es lo que se requiere para hacer cambios a la Constitución. Ignacio Mier, líder de la Cámara de
Diputados, explicó que hay 18 reformas presentadas por López Obrador, las cuales incluyen más de 54 iniciativas, que comprenden
cambios a diferentes apartados de la Constitución. Entre éstas, la reforma al Poder Judicial. Ésta es una de las propuestas más polémicas
del Presidente, al buscar que los ministros, magistrados y jueces sean elegidos por el voto popular. Afirmó que las iniciativas están vigentes
y que la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso está presta para elaborar el dictamen y que sea votado una vez que se instale
el siguiente Congreso. El proceso legislativo se va a mantener. Habremos de platicar los senadores y diputados electos con nuestra virtual
Presidenta Claudia Sheinbaum y la participación también del Gobierno saliente para determinar y ajustar el dictamen. Septiembre también
es el último mes en funciones de López Obrador, ya que en octubre comenzará el periodo de Sheinbaum. La Confederación Patronal de la
República Mexicana Coparmex pide a la virtual Presidenta de México ofrecer garantías de certidumbre para los inversionistas, en donde se
incluya un Congreso federal autónomo. José Medina Mora, presidente del sector patronal a nivel nacional, subrayó que además de las
garantías para los inversionistas, el proyecto para tranquilizar a los mercados debe ir aparejado de otros en materia política, que transmitan
tranquilidad ante la futura conformación del Congreso. El uso responsable y sensato de la mayoría debe propiciar confianza por su
conducción apegada al mandato constitucional y a la autonomía de las instituciones, declaró el líder empresarial. Por eso pidió un mensaje
contundente que precise si la futura administración apostará por el diálogo, por la búsqueda de acuerdos, por el respeto al Estado de
Derecho y a la Constitución, a la separación de Poderes, a las minorías, a la preservación de instituciones y órganos autónomos, y a las
libertades. En el Plan C, el Presidente de México y Morena pretenden la desaparición de organismos autónomos, como el Instituto Nacional
de Transparencia, la Comisión Federal de Competencia Económica, la Comisión Reguladora de Energía, el Instituto Federal de
Telecomunicaciones, el Consejo Nacional de Evaluación de Política de Desarrollo Social, la Comisión Nacional de Hidrocarburos y la
Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación. El Instituto Nacional Electoral cambiaría por un organismo con diferentes
funciones y nombre. Previo a las elecciones, un centenar de organizaciones civiles expresaron su preocupación y rechazo a la eliminación
de los órganos autónomos, por ser una medida regresiva que afectaría la garantía de los derechos humanos y debilitaría los controles y
contrapesos democráticos, según Artículo 19, Data Cívica, Fundar y el Centro Nacional de Comunicación Social, entre otros. Por ejemplo,
transferir las funciones del Instituto de Transparencia a la Secretaría de la Función Pública resulta alarmante y atenta contra los avances en
la materia. En el pa quete de reformas constitucionales que envió López Obrador al Congreso en febrero de este año también plantean
cambios al sistema electoral. Al respecto, Claudia Sheinbaum afirmó que tiene que explicarse bien la propuesta, que la conozca el pueblo
de México. Ade lantó que se reunirá el próximo lunes con López Obrador, pero aclaró que debe abrirse un proceso para que se conozca
bien el Plan C, se dialogue y se evalúe,  sin afectaciones. Agregó que comenzó con reuniones con empresarios, así como con algunos
miembros de su equipo, como Altagracia Gómez, para afinar detalles rumbo al comienzo de su administración. El doctor en Derecho, Arturo
Zamora Jiménez, responde que las reformas no serán aprobadas fast track porque van a someterse a un análisis y discusión antes de su
aprobación. Además, las prioridades serán el Presupuesto de Egresos y la Ley de Ingresos 2025. Para reformar la Constitución se
necesitan 334 votos en la Cámara de Diputados. Y tras los comicios del domingo pasado, Morena y aliados tendrían 372 de los 500
diputados. En el Senado contarían con 83 de 128 escaños para tener mayoría calificada en la Cámara Alta deben tener 85 legisladores a
favor, pero aún está pendiente el número preciso.
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 FUENTEOVEJUNA
L o sucedido durante la jornada electoral del pasado domingo; la estrepitosa derrota sufrida por Xóchitl Gálvez, candidata de Fuerza y
Corazón por México de la coalición PRI, PAN, PRD, debe asumirse como un golpe de realidad propinado por la sociedad mexicana que así
se expresó en las urnas. Los partidos políticos tradicionales han resultado los grandes perdedores, pero no por ello deja de ser doloroso el
descalabro. El listado de decepciones es extenso. Ha transcurrido casi una semana y todavía quedan muchas preguntas sin respuesta y
también bastante enojo entre los ciudadanos que esperábamos un resultado positivo o al menos no con una diferencia tan significativa entre
la candidata oficialista y la de oposición. Y no puedo omitir hablar de las incongruencias en que incurrió Xóchitl Gálvez durante la jornada
electoral del domingo 2 de junio. Su actitud errática, que algunos han querido justificar con diversas versiones en el sentido de que habría
sido amenazada, no termina de cuadrar. Lo que sí creo es que Xóchitl nos debe una explicación a los millones de simpatizantes que le
otorgamos nuestro voto. Ojalá se atreva a decirnos qué pasó en esos minutos previos a la desafortunada declaración donde se autoderrota
a priori, en momentos en que ni siquiera el Instituto Nacional Electoral INE había cumplido con dar a conocer encuestas de salida
autorizadas y solamente se había referido tardíamente a un conteo rápido realizado por científicos que nadie sabe quiénes son y sin más
sustento ella admitió haber perdido siendo que minutos antes había escrito mensajes alentadores en su cuenta de X antes Twitter tales
como: no te duermas, mantente atento, los votos están ahí, que no te los escondan, vamos por ellos. Tampoco puedo dejar de recordar que
fue la organización civil que me honro en presidir «Confío en México» la que la impulsó y destapó como candidata a la presidencia cuando
ella todavía aseguraba que iría por la Jefatura de la Ciudad de México. Aquel sábado 24 de junio de 2023, previo a la conferencia que
dictaría para los miembros de Confío en México,  en la Cámara de Comercio de Guadalajara y Zapopan CANACO, Xóchitl Gálvez, no tenía
en su concepción la intención de postularse a la presidencia, pero una vez concluido el evento en el que un salón repleto de jaliscienses,
hombres y mujeres de todas las edades, la ovacionaron y la despidieron con la arenga de presidenta, presidenta, la senadora hidalguense
pudo observar ampliamente el panorama y más tarde tomar la decisión de postularse a la grande. Y en Jalisco, la sociedad civil le brindó el
respaldo en la precampaña en un acto también convocado por Confío en México el 26 de noviembre, que logró concitar a más de 60
organizaciones de la sociedad civil; casi 6 mil personas en el lienzo charro Zermeño. Otra gran muestra de apoyo que los jaliscienses
brindaron a la candidata de oposición fue durante la manifestación nacional del 19 de mayo, en la que se reunieron más de 50 mil personas
en la Plaza de la Liberación, en el corazón del centro de Guadalajara, convocada exclusivamente por las organizaciones ciudadanas más
activas entre las que destacan Confío en México; Sí por México; Consejo Cívico Ciudadano; Sociedad Civil México; Poder Cívico
Ciudadano; Foro Plural Jalisco y Frente Cívico Nacional, entre otras. Tengo todavía la mejor opinión de Xóchitl como persona, como
funcionaria y como política; se puede entender que se decepcionó cuando recibió el golpe de realidad después de que salieron los primeros
números; debió ser un shock impresionante y demoledor, pero al igual que ella el descontón lo recibimos los millones de mexicanos que la
impulsamos, la apoyamos y teníamos nuestras esperanzas puestas en ella. Pero evidentemente no pensó en nada ni en nadie más y salió
prematuramente a reconocer su derrota y el triunfo de Claudia Sheinbaum, partiéndole el corazón a quienes se negaban a aceptar lo que
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Resumen Ejecutivo

los medios de comunicación mostraban, mientras esperaban sin éxito ver a una Xóchitl más combativa, más arrojada, y más decidida a
pelear, y lo que observaron fue a una Xóchitl llorosa, con una mueca de sonrisa en el rostro y totalmente derrotada. ¿Qué pasó Es la
pregunta que nos seguimos haciendo, sin embargo, ella ya parece haberle dado vuelta a la página y más allá de que al día siguiente salió
seguramente presionada por las circunstancias y por constatar el enojo y decepción que causó, a declarar que impugnaría el resultado, lo
cierto es que se refugió en su curul del Senado desde donde ha prometido presentar diversas iniciativas referentes al tema electoral, y el
prometido proceso para llevar a tribunales es solo una simulación para tranquilizar a sus simpatizantes. Ahora que si realmente está
decidida a pelear, ojalá lo haga con interés y con pasíón, en atención a los miles de jaliscienses y mexicanos, millones, que le dimos nuestro
voto, y más que pelear por recuperar los sufragios, lo haga al menos con fuerza por evitar el atraco que pretenden de darle más senadores
a Morena y sus aliados, de manera que se logre evitar que tengan mayoría calificada en la Cámara. En otro orden de ideas, hay que decir
con todas sus letras que los partidos políticos nacionales que impulsaron la candidatura de Xóchitl Gálvez le fallaron al no cuidar los votos
en la elección. La gente salió a votar por ella en todo el país, pero la falla fundamental es la estructura de los partidos PAN, PRI, PRD.
¿Cómo es posible que una vez concluida la jornada electoral hayan salido a solicitar las actas y fotografías de las sábanas de votación,
entonces quién vigiló las casillas, ¿cómo se organizaron ¿qué hicieron sus respectivas estructuras Pero los errores estaban desde antes, y
de hecho ya lo habíamos advertido; es decir, los dirigentes nacionales y estatales de los partidos estuvieron más preocupados en asegurar
sus curules, en colocar a sus cuates, novias, novios, amigos, compañeros, cómplices, en las posiciones privilegiadas para administrar la
derrota dejando a un lado a sus militancias. Es innegable que un alto porcentaje de mexicanos rechazaron dar sus votos a gente que tienen
ubicada con una pésima reputación. Quiero decir, los dirigentes del PRI y PAN que con total descaro se colocaron al frente de las listas de
plurinominales. Sin duda, es momento de reflexionar el futuro de esos partidos, y de entrada, estoy convencido de que por dignidad, y
mostrando aunque sea un poquito de decoro, los señores dirigentes nacionales de los tres partidos de la alianza Fuerza y Corazón por
México deben renunciar, aunque en el caso de Jesús Zambrano habrá que reconocerle un mejor prestigio en relación a Alejandro Moreno, y
Marko Cortés, y dejar que esos partidos quizás se salven oxigenándose, escuchando a sus militancias. Muchas lecciónes, ojalá hayamos
aprendido algo
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 Se niega M orena a aceptar derrota
Im p u gn arán el triu n fo d e L em us por la G ubem atura d e Jalisco Se niega M orena a aceptar derrota i Jun to a Claudia Delgadillo, M
ario D elgado a firm ó que el Presidente López O brador les enseñó a luchar p o r la vía pacífica. Exige IP que acaten resultados Sin p re
sen ta r pruebas, M ario D elgado calibea la elección c o m o u n co ch in ero  MAGGIE URZÚA Morena no da su brazo a torcer. Los
guindas se aterran a no reconocer el virtual triunfo de Pablo Lemus en la Gubernatura de Jalisco. Judicializarán la elección al argumentar
irregularidades, pero no presentaron pruebas. Mario Delgado, presidente del Comité Ejecutivo Nacional guinda, anunció ayer que
impugnarán el resultado del cómputo final que le dio al candidato de Movimiento Ciudadano MC un triunfo de casi 5 puntos por encima de
Claudia Delgadillo, de Morena, PVEM, PT, Hagamos y Futuro. El argumento es que alrededor de un millón 200 mil votos se perdieron en su
trazabilidad por ser llevados en bolsas negras entre consejos municipales y distritales, como sucedió en el Distrito 10 de Zapopan el
miércoles. Tenemos pruebas de la pérdida de la cadena de custodia en por lo menos 35 por ciento de los votos de Jalisco. Vamos a
preparar una impugnación. ÓSCAR LUIS GARZA La Iniciativa Privada IP de Jalisco hizo un llamado a los partidos políticos para que
respeten las decisiones   de los ciudadanos en las urnas, que acaten los resultados electorales y pongan fin a cualquier acto de provocación
o violencia.  Exigimos a todos los Cuando vieron que Morena se convirtió en un tsunami y que Jalisco no fue la excepción, empezó la
operación del fraude electoral. ... partidos y candidatos que se enfoquen en avanzar, dejando atrás divisiones y conflictos , señaló
Coparmex Jalisco, en un comunicado. En un escrito aparte, Industriales Jalisco, organismo que aglutina a 24 cámaras y asociaciones
empresariales, también llamó a respetar los resultados electorales. La autoridad electoral de Jalisco volvió un cochinero esta elección, dijo
Delgado. La ruta jurídica, expuso, com ienza hoy cuando entreguen la constancia a Pablo Lemus en el Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana de Jalisco IEPC. De ahí presentarán los recursos ante el Tribunal Electoral del Estado de Jalisco, donde prevén los bateen;
seguiría la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y, en última instancia, la Sala Superior.  INSINÚAN
PLANTÓN Delgado insinuó que su protesta será con un plantón, en un escenario parecido al de la elección presidencial de 2006. Mañana
hoy domingo tenemos una reunión con toda la estructura. Ahí vamos a decidir la ruta de la resistencia. Lo que decida la gente sobre el
plantón. ¿Recuerdas la batalla de 2006 A nosotros nos enseñó a luchar Andrés Manuel López Obrador por la vía pacífica, señaló. Claudia
Delgadillo auguró que esta impugnación va a llegar a buen puerto. Si creen que robándome los votos y si creen que su servidora no va a
salir a hacer visitas de manera permanente a cada uno de los Municipios, se equivocaron, porque yo voy a ir a buscar esos votos que la
presidenta del IEPC no tiene, manifestó.
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 Todos unidos por Jalisco
Tras los enfrentamientos y la guerra de declaraciones entre simpatizantes de Morena y Movimiento Ciudadano, la Cámara de Comercio de
Guadalajara Canaco invitó a la unidad después de conocer los resultados de los cómputos de las elecciones locales. Invitó a todos a
trabajar en unidad por Jalisco. Hacemos un llamado a los jaliscienses a trabajar unidos por nuestro Estado, con el fin de mantener el rumbo
de progreso y bienestar que hemos construido a lo largo de la historia. La Canaco, encabezada por Javier Arroyo Navarro, acentuó que el
sistema democrático fue puesto a prueba una vez más y, para fortuna de todos, se confirmó que las instituciones electorales están sólidas y
que los ciudadanos expresaron en libertad su decisión sobre quiénes quieren que los representen.  En Jalisco el resultado muestra un
equilibrio partidista en los Poderes Ejecutivo y Legislativo, que nos obliga a mantener un espíritu colaborativo. Ayer, el Instituto Electoral y
de Participación Ciudadana IEPC entregó a Pablo Lemus su constancia como gobernador de Jalisco. La acreditación fue recibida de manos
de la presidenta del Instituto, Paula Ramírez, con la cual se valida el triunfo de Lemus Navarro como Ejecutivo del Estado por Movimiento
Ciudadano, para el periodo que comprende del 6 de diciembre de 2024 al 5 de diciembre de 2030. Lo anterior, luego de que Lemus
obtuviera un total de un millón 626 mil votos, superando a Claudia Delgadillo, de la Mega alianza Sigamos Haciendo Historia en Jalisco,
quien recibió oficialmente un millón 440 mil sufragios, tras el cómputo de las actas y el recuento de los votos que concluyó hacia la
madrugada de ayer. En su discurso, Pablo Lemus llamó a la unidad por Jalisco: Estoy muy agradecido con quienes contribuyeron a tener
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Resumen Ejecutivo

este enorme triunfo, ser el gobernador más votado de la historia de Jalisco, el que tiene el mayor respaldo a través de las urnas. Es una
enorme responsabilidad. Aseguró que mantendrá una coordinación directa con la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, con quien habrá
apertura de diálogo para abordar los distintos temas que se requieran a lo largo de la administración, sin que esto signifique que entregue a
la Federación proyectos por los cuales se ha trabajado desde el Estado. También aseguró que mantendrá plena comunicación con todas
las Cámaras, la Universidad de Guadalajara y las organizaciones civiles, así como con el resto de los partidos para establecer un Gobierno
de unidad, incluyendo un llamado al diálogo a Morena, para trabajar en unión y coordinación por todos los jaliscienses. Durante la sesión
del pleno del IEPC, Paula Ramírez destacó que tras los comicios del pasado 2 de junio, se logró que 49 mujeres llegaran a presidir una
alcaldía en la Entidad, teniendo así un número histórico para la paridad política. Y por segunda ocasión, el Congreso de Jalisco se
conformará por al menos la mitad de curules ocupados por mujeres. Los resultados que hoy rendimos al Estado, dan cuenta de una
sociedad plural, que usa su voto como palanca de sanción o de ratificación, una ciudadanía obstinadamente democrática, expresó la
consejera presidenta. El cardenal Francisco Robles Ortega opinó sobre el tema: llamó a Sheinbaum y a Lemus a gobernar para todos y
servir a los mexicanos en ánimo de reconciliación
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 Tribunal entrega constancia a Sheinbaum
Es oficial. Luego de más de 200 años de historia y 65 hombres en el cargo, México tendrá por primera vez a una mujer en la Presidencia,
luego de que Claudia Sheinbaum recibió ayer la constancia de mandataria electa por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación TEPJF. Con ello, la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México ratifica su victoria del 2 de junio y liderará al país desde el 1 de
octubre de 2024 al 30 de septiembre de 2030. La constancia le fue entregada oficialmente por Mónica Soto Fregoso, titular del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federación, quien destacó que México ha roto el techo de cristal al elegir a una mujer para gobernar la
nación. Durante el evento, Sheinbaum fue acompañada por gran parte de su próximo gabinete, entre ellos Marcelo Ebrard Economía, Juan
Ramón de la Fuente Relaciones Exteriores y Mario Delgado Educación. Destacó la presencia de Norma Piña, ministra presidente de la
Suprema Corte, quien ha tenido diferencias con el actual Gobierno por la reforma al Poder Judicial. Precisamente durante su discurso de
aceptación, Sheinbaum urgió a los legisladores a aprobar la reforma al Poder Judicial a partir del 1 de septiembre. Lo que debe estar claro
es que la elección de los ministros, magistrados y jueces es un mandato popular. También pidió a los empresarios nacionales y extranjeros
no preocuparse por la propuesta de reforma, ya que se busca mejorar el acceso a la justicia. Estamos fortaleciendo el Estado de Derecho
para erradicar la corrupción, el nepotismo y el privilegio de algunos. No tienen que preocuparse; todo lo contrario, tendrán la garantía, ahora
sí, de una verdadera independencia y autonomía del Poder Judicial. Prometió que respetará la libertad de expresión, de reunión y de
movilización en su administración. Y afirmó que atenderá especialmente a las mujeres. Lucharé para seguir construyendo igualdad y
libertad para todas las mexicanas, en especial las más vulnerables. En un segundo discurso en el Teatro Metropólitan, Sheinbaum prometió
que nunca se va a deslindar del actual Presidente, porque para ella ha sido, es y será un honor estar con López Obrador. Los principales
organismos empresariales del país felicitaron a la mandataria electa. Reafirmamos nuestro compromiso de seguir aportando y trabajando
por el bienestar de México, en un contexto de respeto y unidad, afirmó la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex.
Reiteramos nuestro compromiso con la estabilidad y la unidad, trabajando juntos por el desarrollo de México, publicó el Consejo
Coordinador Empresarial. Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, le deseo éxito a la presidenta electa y afirmó que su
triunfo electoral marcó un hito para América del Norte y para la construcción de sociedades más incluyentes y equitativas en todo el mundo.
Los mercados financieros reaccionaron con moderado optimismo ante la constancia oficial de Sheinbaum. El peso se apreció 1 frente al
dólar, pasando de 18.83 a 18.64, según el dato del Banco de México.
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 Jueces se suman al paro contra reforma
Jueces y magistrados de todo el país se unirán, a partir de mañana, al paro indefinido de labores de los trabajadores del Poder Judicial de
la Federación, que arrancó como protesta contra la reforma propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador que, entre otras
modificaciones, busca la elección de jueces y magistrados mediante el voto popular. La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y
Jueces de Distrito del Poder Judicial Jufed, informó que, de un universo de mil 403 juzgadores, mil 202 votaron por suspender las
actividades jurisdiccionales. Esto significa que desde las 00:00 horas de mañana, todos los juzgados y tribunales federales del país dejarán
de trabajar y solamente atenderán casos urgentes. Esta decisión es de vital trascendencia en la defensa de la autonomía del Poder Judicial
de la Federación, pilar de nuestro sistema democrático. Por ello, personas trabajadoras y juzgadoras hemos decidido defender en unidad: la
República, la independencia judicial y la división de Poderes para garantizar el futuro de las generaciones venideras, indicó la Jufed. En
total, el paro involucra a más de 55 mil trabajadores del Poder Judicial federal, y se dejarán de atender cuatro mil 039 asuntos diarios, en
promedio. En consonancia, la Suprema Corte de Justicia canceló la sesión pública del pleno, prevista para hoy. A lo largo de ayer, los
manifiestantes cerraron las entradas de tribunales y organismos judiciales. Afirmaron que la reforma pondrá en riesgo sus prestaciones y
salarios, además de eliminar la carrera judicial como mérito para ascender en los puestos de la judicatura. Los huelguistas se quejaron de
que sus argumentos en contra de la reforma no han sido considerados, pues fueron excluidos de los foros de discusión y subrayaron que la
propuesta de Morena es nociva y no resuelve los problemas de justicia en México. Además del anuncio del paro indefinido, la Jufed
presentó una solicitud de medida cautelar contra la iniciativa ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Ante el cese de
operaciones, el Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a los manifiestantes de servir de paleros a quienes forman parte de la
corrupción en el Poder Judicial. Insistió en que su reforma no afectará ni a los trabajadores ni a la impartición de justicia en México. La
Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex en Jalisco alertó que la situación actual es alarmante, ya que representa una
amenaza a la estabilidad jurídica y el Estado de Derecho. La posibilidad de un paro de labores indefinido no sólo afecta a la población en
general, sino que también pone en riesgo el ambiente de inversión y la seguridad jurídica, elementos esenciales para el desarrollo
económico y empresarial, afirmó el organismo. La reforma al Poder Judicial propone, entre otras cosas, renovar la Suprema Corte de
Justicia mediante una elección convocada para junio de 2025. La propuesta ha sido criticada por organismos civiles y empresariales por
socavar la independencia de los organismos judiciales y volverles afines al partido en el poder, generar incertidumbre en el clima de
negocios e incumplir compromisos del Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá TMEC.
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 CUPULA
LA COORDINACIÓN estatal de M ovim iento Ciudadano se ha convertido en la naranja de la discordia entre los emecistas de Jalisco. Con
eso de que M anuel Romo se sum ará al gobierno de Guadalajara, ya hay m ás tiradores para la dirigencia local que en un tiro al blanco de
feria. DICEN los enterados que entre quienes h an levantado la m ano para tom ar las riendas de MC Jalisco se encuentra la actual
diputada federal y ex candidata al senado, Mirza Flores. También estaría interesado el ex candidato a la alcaldía de Puerto Vallarta, Ramón
Guerrero SIN EMBARGO, algunos emecistas se preguntan cóm o es que quieren dirigir al partido si ni siquiera ganaron su respectiva
elección el 2 de junio. Que conste: es duda naranja que no busca echarle limón a la herida.    FINALMENTE, hoy arranca la transición de
gobierno en Guadalajara. El inicio del proceso será encabezado, respectivamente, por el alcalde en funciones, Francisco Ramírez Salcido; y
la alcaldesa electa, Verónica Delgadillo LA EMECISTA irá acom pañada por sus dos principales operadores: Salvador Chava Rodríguez,
quien fue el estratega de la estructura electoral el 2 de junio y fue electo com o Síndico; y Mario Silva, quien fue repatriado desde N uevo
León para convertirse en el jefe de gabinete tapatío. MÁS ALLÁ de la im pugnación que está pendiente de ser resuelta por el Trife, el inicio
de los trabajos de transición es u na buena noticia para la capital, cuyos problemas no son tan sencillos com o para estar esperando a que
se acaben las grillas.    LO HAN DICHO los propios jueces y magistrados, así com o los trabajadores del Poder Judicial. En el m ism o
sentido se h an pronunciado el C onfederación N acional de Abogados Postulantes, la Barra M exicana de Abogados y la Academ ia de C
iencias Penales LAS VOCES que advierten sobre los riesgos que implica la reforma judicial de la 4T, se han multiplicado en las últimas
semanas. Contrario a lo que se dice en el gobierno, no se trata de nado sincronizado, sino de una preocupación legítima de quienes viven o
tienen relaciones con México. A ESTE coro se h an sum ado 23 ex jefes de Estado y de gobierno, tam bién Fitch Ratings, M organ Stanley y
Citigroup En tanto que Coparmex y el C onsejo Coordinador Empresarial no se h an quedado callados; y hasta la propia ONU ha advertido
el peligro. Y TAMBIÉN está lo dicho por el embajador Ken Salazar, quien puso sobre el tapete las preocupaciones de Estados U nidos
respecto a la reforma que ayer avanzó en San Lázaro. Lo m ismo hicieron el Consejo de Empresas Globales, Bank of America y la Am
erican Chamber of Commerce. DE VERDAD en la 4T ¿creerán que toda esa gente, todas esas organizaciones están equivocadas al pedir
que reflexionen antes de aprobar la Reforma Judicial Es pregunta que ya no sabe quiénes son los buenos, quiénes los malos y quiénes los
peores.
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 FUENTEOVEJUNA
Una voz inesperada se sumó esta semana a las que se han expresado tanto al interior de nuestro país como más allá de nuestras fronteras
en rechazo a la reforma al Poder Judicial, que, como ya se ha dicho, de ser aprobada vendría a colocar el último clavo en la cada vez más
frágil democracia mexicana. Y me refiero a la voz de los estudiantes, que, en un acto digno de ser elogiado e incluso gratamente
esperanzador, han salido a las calles, a las plazas públicas, a marchar, para fortalecer con su apoyo a los trabajadores del poder judicial y a
los mexicanos en general que seremos directamente afectados en caso de que se apruebe esa perversa ocurrencia de Andrés Manuel
López Obrador. El pasado miércoles, estudiantes de la Facultad de Derecho de la UNAM marcharon a las instalaciones del Consejo de la
Judicatura Federal CJF para protestar contra la reforma al Poder Judicial. Al contingente se unieron trabajadores del CJF y de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación SCJN, alumnas y alumnos de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Medicina, Ingeniería, del ITAM e
IBERO. De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX, participaron alrededor de 4 mil estudiantes. Sin duda, un acto
necesario que la voz de los estudiantes se escuche y resuene en este conflicto. Una voz que tiene un peso específico y que seguramente
está provocando que se cimbré Palacio Nacional, tanto por las rabietas de López, quien intentó desacreditar la postura de los estudiantes
argumentando que estaban mal aconsejados por sus profesores, como por lo que puede pesar en el curso que tomará el asunto en los
subsecuentes días. El tema es que siempre será motivo de esperanza que los jóvenes se involucren en los temas trascendentales del país,
e indudablemente este es uno de ellos, siendo que su futuro se está dirimiendo en estos momentos históricos del país cuando ya el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federación le entregó a Morena y sus aliados la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados y en ello va
la autocracia, la suma de los tres poderes en uno solo que obtuvo, por la mala, la llamada Cuarta Transformación que encabeza Andrés
Manuel y que presume la presidenta electa Claudia Sheinbaum. Pero regresando al tema de la reforma al Poder Judicial, hay que decir que
las voces en contra se tornan cada vez más sólidas y potentes en rechazo a esta iniciativa de Andrés que responde a una ridícula venganza
contra la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, quien cometió el ominoso pecado de omitir levantarse de su
asíento en un acto oficial al arribo del presidente. Aunque igualmente se afirma que el mismo insano sentimiento le provocan los jueces que
ampararon a niños con cáncer para que recibieran sus tratamientos médicos, y todos a quellos que han resuelto procesos judiciales
contrarios a sus deseos. Ello es lo que ha motivado el embate contra el Poder Judicial y ha colocado al país en una situación inusitada y en
severos riesgos en amplios y diversos ámbitos, como a continuación se detalla: Sector Financiero 1. Morgan Stanley degrada
recomendación para invertir en México por reforma de AMLO al Poder Judicial. 2. Citibanamex advierte riesgos por reforma judicial y
sobrerrepresentación de Morena en el Congreso. 3. Bank of America: De muy alto riesgo la reforma al Poder Judicial. 4. La agencia Fitch
Ratings explicó que la aprobación de la reforma judicial podría impactar negativamente a México. 5. Banco Suizo UBS: Focos rojos por
reforma judicial: banco UBS prevé conflicto con TMEC. Gobiernos 1. Embajador de Canadá en México: Inversionistas expresan
preocupación por Reforma Judicial. 2. Embajador de EEUU en México: La elección por voto directo de jueces representa un riesgo para la
democracia en el país. 3. Un grupo de senadores estadounidenses afirmaron estar profundamente preocupados por unas reformas en
México que socavarían la independencia judicial. Internacional 1. ONU: Margaret Satterthwaite, relatora especial de Naciones Unidas, pidió
reconsiderar la iniciativa presidencial; destacó su preocupación ante las implicaciones para la independencia judicial en México e hizo un
llamado a las autoridades a darle un peso adecuado a las garantías de derechos humanos de la independencia judicial. 2. Asociación
Internacional de Jueces en Roma se pronuncia contra la reforma al Poder Judicial. 3. Corte Interamericana de Derechos Humanos: Jueces
y magistrados solicitan a la CIDH suspender la reforma judicial por posibles violaciones a derechos humanos. Sector Privado 1. American
Chamber of Commerce of Mexico Amcham hizo un llamado a las autoridades mexicanas a mantener un diálogo constructivo con el sector
privado para evaluar a fondo las implicaciones de la reforma al Poder Judicial, y otras iniciativas legislativas, que podrían afectar el Estado
de derecho. 2. La Cámara de Comercio del Canadá en México, CanCham, externó la preocupación de la comunidad de negocios e
inversionistas de capital canadiense que engloba sobre la iniciativa constitucional para reformar el Poder Judicial y la desaparición de
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diversos órganos autónomos. 3. Organizaciones de los sectores de manufactura, médico, químico, energético, industrial, tecnológico,
servicios y minero de Estados Unidos expresaron al gobierno del presidente Joe Biden su preocupación por el pa quete de reformas
constitucionales que el gobierno mexicano podría promulgar en el próximo período legislativo. 4. El Consejo Coordinador Empresarial CCE
advirtió que la reforma judicial y la desaparición de los organismos reguladores podrían generar un impacto económico negativo de 0.3
puntos porcentuales en el PIB por la caída de inversiones privadas. 5. Consejo de empresas globales advierte sobre riesgos ante reforma al
Poder Judicial. 6. La reforma judicial de AMLO impactará el desarrollo económico y a las mipymes, alerta la Canacintra. 7. Asociación
Nacional de Abogados de Empresa ANADE: Reforma al Poder Judicial genera preocupación en el sector empresarial. Academia 1.
Facultades de Derecho de 9 prestigiosas universidades se lanzan contra la reforma al Poder Judicial de AMLO. Entre las universidades
firmantes se encuentran la Universidad Nacional Autónoma de México UNAM, la Universidad Iberoamericana, el Instituto Tecnológico
Autónomo de México ITAM, Universidad Panamericana UP, Universidad La Salle México, el Centro de Investigación y Docencia
Económicas CIDE, ITESO Universidad Jesuita de Guadalajara, Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey ITESM y la
Universidad Autónoma del Estado de México. La historia recogerá en sus páginas que la irresponsabilidad y falta de cordura de un
presidente provocó que se escucharan tambores de una guerra que puede ser letal para nuestro país. Será interesante observar hasta
dónde el Nerón de Macuspana como lo llamó Raymundo Riva Palacio y la candidata electa resistirán la fortísima presión que se ha
propiciado en rechazo a que se apruebe esa mala idea de reforma que significaría, ya lo dije, el último clavo al ataúd de la democracia en
México
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 AMLO da último informe con sus otros datos
Andrés Manuel López Obrador rindió ayer su último Informe de Gobierno, en el que destacó cifras de economía, seguridad y salud, que son
prioridades para la población. Aseguró que la economía de México creció un promedio de 1 anual en su sexenio, con lo que ocupa ahora el
lugar 12 en el mundo, antes era el 15. A pesar de la pandemia y de la crisis mundial desatada por la guerra entre Rusia y Ucrania, y luego
de la caída de la economía en 2020, nos volvimos a levantar. El Presidente acentuó que, con base en datos del Banco Mundial, entre 2018
y 2023, la pobreza en México pasó de 34.3 millones de personas a 24.7 millones; es decir, en cinco años, 9.5 millones de mexicanos
salieron de la pobreza. Pero el Inegi reportó que sólo salieron 5.1 millones de personas. Resaltó un aumento de más de 100 en el salario
mínimo, como no había ocurrido en los últimos 40 años, hasta llegar a 248 pesos diarios. Esta subida, acompañada de los programas
sociales, hacen que ahora la diferencia entre el ingreso de los más ricos y los más pobres sea de 15 veces en promedio, frente a la
proporción de 35 durante el sexenio de Felipe Calderón. Para el coordinador del observatorio Jalisco Cómo Vamos, Augusto Chacón, López
Obrador tuvo pocos aciertos, como el incremento a los salarios mínimos, pero un pendiente prioritario es la seguridad. Y apuntó que es un
error señalar que no existe impunidad ni corrupción, porque los dos incrementaron. El Presidente habló de la caída de 18 en los homicidios
dolosos. Sin embargo, omitió que México registra más de 170 mil asesinatos en el sexenio, una cifra más alta que en las pasadas
administraciones de Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón. Anuar García, coordinador de México SOS en su Capítulo Jalisco, destacó el
apoyo a las personas más vulnerables, aunque quedó a deber en el tema de la seguridad. Está peor que nunca. Los homicidios se fueron al
alza. A pesar de las quejas por la falta de medicinas y por el retraso de las atenciones o cirugías en el sector salud, López Obrador aseguró
que deja un sistema de salud en México mejor que el de Dinamarca, gracias a su modelo del Instituto Mexicano del Seguro Social y del
IMSS Bienestar para personas sin seguridad pública. Ya es una realidad en 23 Estados, el sistema de salud universal y gratuito, conocido
como IMSS Bienestar. Este sistema de salud pública ya es el más eficaz en el mundo, dije que iba a ser como el de Dinamarca. No. Es
mejor que el de Dinamarca. No mencionó el fracaso del Insabi. Raúl Flores López, presidente de la Coparmex en Jalisco, coincidió en las
mejoras en materia laboral, pero fueron gracias a la cooperación entre diferentes sectores. Lo malo fueron los servicios de salud pública y el
desabasto de medicamentos. Antonio Lancaster Jones, coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco, reconoció los apoyos o
pensiones a los adultos mayores y estudiantes, aunque cuestionó los pendientes en la refinería de Dos Bocas y los trenes que se
construyeron en el Sur del país.

Seccion: Portada    Autor: EL INFORMADOR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-09-02/A_1.pdf

 El Mural: 2024-09-09

 CÚPULA
NO HAY que perder de vista la carta abierta que hoy dan a conocer más de 200 organizaciones civiles y empresariales de peso en Jalisco.
En pocas palabras, lo que piden, exigen, es que se respete el resultado de las pasadas elecciones en el estado. Y SIN decir nombres, pero
con clara dedicatoria a ya saben quiénes, señalan que es necesario que acepten sus derrotas. Eso sí, en lo que se refiere a las
impugnaciones interpuestas, confían en que los tribunales resuelvan oportunamente los juicios pendientes, para que no se sigan atorando
los procesos de gobernabilidad. LLAMA la atención que entre los firmantes aparecen lo mismo el Consejo Regulador del Tequila que la
Sociedad de Alumnos del Tec de Monterrey, la Canaco y la Coparmex Jalisco; la Fundación Expo Guadalajara y hasta el ITESO. Sin duda,
un mosaico bastante colorido.    POR CIERTO que esta semana podría haber noticias sobre el conflicto postelectoral por la alcaldía de
Guadalajara. Dicen que es cuestión de días para que la Sala Regional del Trife tome una decisión sobre la impugnación presentada por el
morenista José María Martínez. AUNQUE nadie tiene una bola de cristal para saber qué decidirán los magistrados, del lado de la 4T cada
vez ven más lejana la posibilidad de que se anule la elección, por más que Chema insista en que se va a repetir. DEL LADO de la alcaldesa
electa, Verónica Delgadillo, por lo pronto siguen en marcha los trabajos de transición, la conformación del equipo y la definición de
prioridades para arrancar gobierno el 1 de octubre. De cualquier forma, en su equipo no se confían y tienen todo listo por si tienen que
acudir hasta la Sala Superior del Tribunal Electoral en caso de ser necesario.    EN LOS PASILLOS del Senado se comenta que están
soplando muy fuertes los vientos de la 4T en contra del senador panista Miguel Ángel Yunes. Según esto, desde el gobierno federal le
habrían sugerido que, si está en contra de la reforma judicial, podría no asístir a la sesión donde se vote esa iniciativa. PERO QUE si asíste
a la sesión y vota con el grupo opositor... se activarían varias órdenes de aprehensión contra él y algunos de sus familiares. ¡Jesús de
Veracruz    A VER, A VER, ¿por qué cuando en el cierre de la morenista Claudia Delgadillo hubo fiesta con tequila en el Museo Cabañas se
hizo tanto escándalo y ahora con la fiesta del premio Ariel nadie dice nada No es por aguarle la fiesta al cine mexicano, pero ¿en serio se
necesita convertir al recinto cultural en salón de fiestas SERÍA BUENO saber si el Instituto Cultural Cabañas tiene estudios sobre cómo
afectan a la estructura del edificio y a los murales elementos como el mido excesivo, las luces y el humo del cigarro. Habrá quienes digan
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que el coctel cinematográfico fue en uno de los patios y que ahí no pasa nada, pero ¿podrán certificarlo las autoridades culturales Es
pregunta que se hace hasta el Hombre en Llamas.
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 FUENTEOVEJUNA
La célebre frase, Jalisco nunca pierde, comienza a tomar más vigencia que nunca, en un contexto en que el estado se encuentra
amenazado ante un posible atraco perpetrado por el actual régimen que pretende despojar a los jaliscienses de un gobernador electo para
imponer a quien representa al partido del poder y sus aliados. Un acto vil y ventajoso que los jaliscienses no están dispuestos a permitir y
por ello, ya preparan diversas acciones para enviarle mensajes al Tribunal Electoral de la Federación en el sentido de que actúe conforme a
derecho y de manera expedita para resolver y refrendar el triunfo de Jesús Pablo Lemus Navarro, como gobernador de Jalisco, o de lo
contrario espere acciones más radicales. Jalisco se ha caracterizado por no someterse obedientemente a los dictados del centro a lo largo
de la historia; lo vimos más recientemente en dos temas en que, el tiempo le dio la razón al gobernador Enrique Alfaro Ramírez. Me refiero
a su atinada decisión de no incorporar a esta entidad al INSABI, el modelo fracasado de salud impuesto por el presidente Andrés Manuel
López Obrador para sustituir al Seguro Popular, que incluso ya desapareció; y a la fallida estrategia para combatir la pandemia instaurada
por el polémico y farsante doctor Hugo LópezGatell, también conocido como Doctor Muerte, a quien podemos responsabilizar, con datos del
propio gobierno federal, de las más de 300 mil muertes provocadas por su deficiente y mortal estrategia. Traigo este tema a colación, como
ejemplo de que en Jalisco se toman decisiones   acertadas, desde el gobierno hasta la población, y que no existe el mayor temor de ir
contra corriente.  En Jalisco no entra Morena, es una de las frases más socorridas por los tapatíos. Así que, con esa premisa, la gente se
levantó temprano el domingo 2 de junio para hacerse presente en los centros de votación y emitió sufragios mayormente por el candidato
de Movimiento Ciudadano, quien alcanzó un contundente triunfo con una diferencia de casi 200 mil votos. La famosa frase a la que me
referí al inicio de esta colaboración, se completa: y cuando pierde arrebata, es decir, se rebela, no se vence, saca la casta y pelea. Y esa es
justamente la postura de miles de jaliscienses que están dispuestos a defender a cualquier costo lo que eligieron en las urnas y no van a
permitir que Morena y sus aliados tramposamente pretendan imponerse y gobernar esta entidad. Jalisco no permitirá un atraco electoral
como el que se ha perpetrado en la Delegación Cuauhtémoc para favorecer a la candidata de Morena, quien acusó violencia política de
género para anular la elección. Ese mismo argumento que en su momento presentó Claudia Delgadillo, la candidata perdedora de la
coalición Juntos Haremos Historia, y que fue desechado por improcedente en las instancias electorales de Jalisco, ha sido repentinamente
retomado por la ex diputada priista, quien ha impugnado el resultado de la contienda electoral del 2 de junio, en busca de que se anule la
elección y no se reconozca el triunfo del abanderado de Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus, a quien los jaliscienses le brindaron la
confianza y los votos para ganar. El pasado jueves estuvo en esta entidad el todavía presidente nacional de Morena y recién nombrado
Secretario de Educación en el gabinete de Claudia Sheinbaum, me refiero a Mario Delgado. Hizo acto de presencia para, todavía no queda
claro su fin, pero convocaron a una conferencia de prensa que convirtieron en mitin, para continuar la narrativa consistente en que, según
ellos, existen elementos suficientes para echar abajo la elección. La única diferencia en el discurso respecto a visitas anteriores en que ya
habían informado de sus recursos de impugnación, fue justamente, lanzar el aro para tratar de ensartar en la botella, esta vez con el
argumento utilizado por Catalina Monreal, la violencia política de género, porque no han podido comprobar las ilegalidades que acusan en
el proceso. Pero la sociedad jalisciense ya habló y, primero, por medio de un desplegado firmado por más de 250 organizaciones
empresariales, de profesionistas, cívicas, sindicales, y de todo orden, que expresaron que no van a permitir que se siga generando un clima
de inestabilidad, mismo que está impidiendo al nuevo gobierno electo, que encabeza Pablo Lemus, ordenar los proyectos y programas
rumbo al futuro. Y segundo, es la exigencia manifiesta para que el Tribunal Electoral Federal sesione y determine ya, en estricto apego a
derecho, es decir, con una justicia expedita, transparente e imparcial, las impugnaciones pendientes en el caso de la Gubernatura de
Jalisco, dado que se sabe que no existen elementos que puedan revertir la elección o pretender dejarla nula. El desplegado que lleva por
título: Jalisco eligió la pluralidad política en los gobiernos, es impulsado por 250 asociaciones y organismos de la sociedad civil. Entre los
firmantes se encuentran organizaciones como la Coparmex, la Cámara de Comercio de Guadalajara, la Confederación Nacional de
Transportistas Mexicanos Conatram, la Asociación de Empresarios del Centro Histórico de Guadalajara; sindicatos como la Confederación
Revolucionaria de Obreros y Campesinos CROC y la Confederación Regional Obrera Mexicana CROM, y agrupaciones como Confío en
México y Foro Plural Jalisco. El comunicado es firmado también por asociaciones de alumnos de universidades como el ITESO, Instituto
Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey ITESM, Universidad Autónoma de Guadalajara UAG y Universidad Panamericana.
Entre los firmantes también están asociaciones vecinales, asociaciones civiles y empresariales, y la Cámara Nacional de la Industria de la
Radio y Televisión. Aunado a lo anterior, la agrupación política nacional Confío en México, que me honro en presidir, y otras más de 95
organizaciones que se han venido sumando, anunciamos el martes en rueda de prensa, diversas acciones en defensa del triunfo de Lemus
Navarro. En ese sentido, se habrán de realizar marchas y movilizaciones en Jalisco. Se sabe que existen procesos de impugnación que la
ley permite y deben respetarse. No obstante, la exigencia al Tribunal Electoral Federal es que resuelva de inmediato y no alargue la
decisión mañosamente hasta noviembre como se pretende. Dentro de las acciones programadas está una marcha el domingo 22 de
septiembre que partirá en punto de las 10:00 horas del Jardín Reforma hacia la Plaza de Armas. Jalisco se cuece aparte y en Jalisco no se
permitirá un atraco electoral. Reitero, los jaliscienses no van a permitir que Morena arrebate un triunfo que no le pertenece y van a salir a las
calles a defender el resultado de la elección en nuestro Estado, porque Jalisco nunca pierde, y cuando pierde arrebata.
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 El Tequila Express está de regreso
Con el relanzamiento del paseo turístico Tequila Express, que recorrerá el trayecto GuadalajaraTequila, se busca atraer más viajeros a este
destino. Esta ruta tiene como objetivo promover el turismo y resaltar la riqueza y tradición agavera del Estado. Javier Arroyo Navarro,
presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Guadalajara, destacó que para la organización es motivo de orgullo que el Tequila
Express en tren vuelva a operar. El Tequila Express nació gracias a su visión y liderazgo, y rápidamente se convirtió en parte de la esencia
de Jalisco y México en el mundo. Con este relanzamiento, las industrias del tequila, del turismo y de los servicios se verán ampliamente
favorecidas, aseguró. Destacó que el Tequila Express será una experiencia única que quedará grabada en la memoria de los visitantes. Si
viajar en tren ya es algo único, hacerlo a uno de los destinos más famosos del mundo es algo memorable, afirmó. Comentó que este
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Resumen Ejecutivo

relanzamiento fue fruto de la unión de organismos empresariales y el Gobierno del Estado. Jalisco siempre da muestra de que cuando se
trata de colaborar para proyectos que representan un mayor impacto turístico, económico y social, lo hace con éxito, afirmó. De acuerdo con
la Secretaría de Turismo del Gobierno del Estado, con este relanzamiento se espera que alrededor de un millón de visitantes lleguen al
municipio, en comparación con los 500 mil que arriban anualmente. Esas son muy buenas noticias, pero también significa un reto: poder
diversificar a los visitantes hacia otras zonas. En promedio, los turistas pasan sólo una noche, ya que normalmente vienen de día y se
regresan. Lo que estamos buscando es incentivar la pernocta en el destino, dijo la secretaria de Turismo del Gobierno del Estado, Vanessa
Pérez Lamas. La funcionaria destacó que este proyecto tendrá mucha importancia para ambos destinos. Creo que es muy importante
también para la región, para la Ruta del Tequila, ya que es un atractivo del Paisaje Agavero. No sólo amplía la oferta de experiencias que
ofrecen los destinos, sino que nos permitirá incrementar la afluencia en los destinos turísticos y mostrar uno de los íconos más importantes
que tenemos en el Estado como cultura, dijo. Pérez Lamas añadió que el Tequila Express permitirá incrementar la difusión de la cultura
histórica y cultural del tequila. No se trata solamente de la bebida o del destilado. El tequila es muy importante, pero se trata de un territorio
que alberga el Paisaje Agavero, que es Patrimonio de la Humanidad. Se trata de una región, de una planta y de un destino, que es Tequila
y sus dinámicas, agregó. Además de la promoción para Jalisco, el Tequila Express generará empleos directos e indirectos en el sector
turístico y las industrias relacionadas, que a su vez impulsará el desarrollo económico en los municipios por los que transita el tren. Para el
relanzamiento del Tequila Express se requirió una inversión superior a 200 millones de pesos.
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 Buscan que Tequila Express ofrezca una corrida diaria
Luego de varios años de suspensión, ayer se llevó a cabo la reinauguración del Tequila Express en su modalidad de tren, marcando un
regreso esperado por los entusiastas del turismo y la cultura agavera. El evento, celebrado en la estación de Guadalajara, fue un logro para
la promoción del turismo en el Estado de Jalisco, con la colaboración del Gobierno Estatal, la Cámara Nacional de Comercio de Guadalajara
y Grupo México Transportes. Javier Arroyo Navarro, presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Guadalajara, expresó su
entusiasmo por el relanzamiento del Tequila Express. Es un gran proyecto, nos da mucho gusto que vuelva el Tequila Express en su
modalidad de tren. Con esta alianza con el Gobierno del Estado, Ferromex y la Cámara de Comercio, creo que va a ayudar a impulsar
mucho el destino y será una nueva experiencia para los visitantes, comentó Arroyo Navarro. Su objetivo es que el tren opere todos los días,
contribuyendo significativamente al desarrollo del turismo en la región. La reinauguración del Tequila Express es un impulso al sector
turístico y a la tradición agavera Javier Arroyo celebra el relanzamiento del paseo, destacando su impacto positivo en el turismo y la
economía regional Gustavo Staufert, director de la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara, destacó la importancia de este
recorrido, que se ha concretado gracias a la colaboración entre organismos empresariales y el Gobierno del Estado. El fideicomiso aporta
recursos financieros, pero también recursos cognitivos, horas hombre, capacitación y recursos comerciales, explicó Staufert. El Fideicomiso
de Turismo de la Zona Metropolitana de Guadalajara ha invertido aproximadamente 23.5 millones de pesos para el arranque y promoción
del proyecto. Durante la inauguración, Jorge Márquez Abreu, directivo de Grupo México Transportes, subrayó que el relanzamiento del
Tequila Express es una celebración de la identidad mexicana y el aprecio por las tradiciones y el entorno natural. Nuestro cerebro operativo
está en Guadalajara; desde aquí se despachan más de 300 trenes al día, por ello Jalisco es un Estado estratégico para la logística nacional,
señaló Márquez Abreu. El Tequila Express, que tendrá salidas los viernes, sábados y domingos, promete ser una experiencia única para los
visitantes. La venta de boletos al público comenzará el 23 de septiembre a través de la página oficial tequilaexpress. mx, y el primer viaje se
realizará el 27 de septiembre. Este relanzamiento del Tequila Express no solo destaca por la colaboración entre el sector privado y público
en beneficio de la sociedad, sino también por su impacto en el desarrollo turístico regional. Además de Guadalajara y los municipios del
Valle de Tequila, el tren fomentará el turismo en diversas regiones y comunidades a lo largo de su ruta. EXPERIENCIA. Visitantes disfrutan
de una degustación de tequila mientras viajan en el Tequila Express, sumergiéndose en la cultura agavera durante el recorrido.
INVERSIÓN. El Fideicomiso de Turismo de la ZMG aporta 23.5 millones de pesos para el arranque y promoción del Tequila Express.
NUEVO RECORRIDO. El tren, recientemente remode lado, inicia su primera corrida del día. SALIDA. El tren se prepara para salir hacia
Tequila, ofreciendo una nueva opción de transporte para explorar la rica tradición.
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 LA TREMENDA CORTE
Que con plaza llena el gobernador Enrique Alfaro lanzó anoche su última arenga con motivo del festejo del Grito de Dolores. Y claro, entre
el enrarecido ambiente político nacional y las viejas diferencias con el gobierno federal, Alfaro aprovechó para colar en su mensaje un viva
al federalismo, y llamar a la unidad de los jaliscienses. Alfaro se veía contento, y luego de tocar la campana y ondear la bandera nacional
desde el balcón central de Palacio de Gobierno, se dio tiempo de bajar a saludar a algunas de las personas que estaban tras la valla del
frente del señorial edificio. Quese mantienen las señales de apoyo en Jalisco a la candidatura de Luisa María Alcalde para la dirigencia
nacional de Morena. Ayer en Tla quepa que hubo una manifestación pública en favor de la aún secretaria de Gobernación, encabezada por
Laura Imelda Pérez Segura, alcaldesa electa de la villa alfarera, y Marta Arizmendi, regidora y diputada local electa. Queda claro que la
relación de los morenistas estatales con Alcalde se mantiene firme y, de paso, con la próxima presidenta del país. Que toda una fiesta
resultó la inauguración de la segunda etapa del Tequila Express, ese recorrido turístico entre Guadalajara y Tequila que estuvo sin
funcionar por más de una década. El sábado fue el primer viaje de esta nueva era, que se puso en marcha gracias al trabajo conjunto de la
Cámara de Comercio de Guadalajara y el gobierno estatal. Estuvieron el gobernador Enrique Alfaro y el presidente de la Canaco, Javier
Arroyo, además de numerosos funcionarios públicos, empresarios, legisladores y alcaldes. Del lado empresarial fue muy comentada la
presencia de Altagracia Gómez, quien llevará las riendas del Consejo Empresarial impulsado por Claudia Sheinbaum. Que más rápido que
un rayo salió la primera propuesta de Jalisco para candidato a ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Se trata de Hamlet
Almaguer, a quien la activista digital Nordur NDurancoronado le manifiesta en la red social X su apoyo por ser defensor y conocedor de la
ley por demás probado y tener siempre enfoque al bien común. Almaguer no ha dicho esta boca es mía, pero por lo pronto la propuesta lo
mismo atrajo mensajes de apoyo, que críticas. _
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 Renuevan Alcaldías en ZMG
Seguirá Tlajo siendo bastión de MC Tras rendir protesta como Alcalde de Tlajomundefinedlco de Zúñiga, Gerardo Quirino Velázquez,
advirtió que el Municipio no es el mismo que hace 15 años y seguirá siendo bastión de Movimiento Ciudadano los próximos años. 15 años
significa para nuestro movimiento que Tlajomundefinedlco es el bastión naranja más duradero de nuestro proyecto político en el País.
Somos el bastión y la cuna de nuestro movimiento. Por eso, mantener la confianza de la gente más de 15 años tiene un doble valor. Por un
lado, porque cada vez son más comunes las alternancias con el gobierno y, por otro lado, porque enfrentamos la aplanadora nacional de
una nueva mayoría en el País, destacó. Ante los titulares de los tres Poderes de Jalisco; el Gobernador electo, Pablo Lemus e invitados
especiales, Velázquez exaltó la inversión de 20 mil millones de pesos que hará el Grupo Aeroportuario del Pacífico en el Aeropuerto
Internacional de Guadalajara, así como la próxima puesta en operación de la Línea 4 del Tren Ligero y el inicio de la construcción de la
Línea 5. Estamos a punto de que se arranque en los próximos días por fin nuestra Línea 4 del Tren Ligero, dijo Velázquez. Pero también
Pablo Lemus ha anunciado un proyecto importantísimo hacia el futuro, nuestra Línea 5 que saldrá del Aeropuerto en su primera etapa.
Presumió también el crecimiento de la oferta educativa que he tenido Tlajomundefinedlco en los últimos tres lustros y agradeció al
Gobernador Enrique Al faro; al rector de la UdeG, Ricardo Villanueva; al Alcalde saliente de Tlajomundefinedlco, Salvador Zamora y a
legisladores por haber hecho realidad el Centro Universitario de Tlajomundefinedlco CUTlajo mulco. Alfaro informó que el viernes se llevará
a cabo la primera prueba de rodaje de la Línea 4, mientras que el Gobernador electo, Pablo Lemus dijo que trabajará para hacer realidad la
ampliación de López Mateos sur. Promete Laura Imelda austeridad La morenista Laura Imelda Pérez Segura, quien tuvo que ser ratificada
en Tribunales para sostenerte como ganadora de la elección en Tla quepa que, rindió protesta este lunes como Presidenta Municipal y,
durante su discurso, prometió gobernar con austeridad y mejorar servicios públicos. Tras los comicios del 2 de junio donde se adjudicó el
triunfo a Pérez Segura, la otrora aspirante de MC a la Alcaldía tla que pa quense, Citlalli Amaya, intentó anular la elección pero sus
reclamos fueron bateados, primero por el Tribuna Electoral de Jalisco, y luego en la Sala Regional Guadalajara y Sala Superior del Tribuna
Federal Electoral, respectivamente. Pérez Segura reconoció que no fue sencillo asumir la Alcaldía, y habló de los principios que regirán su
Administración. Vamos a gobernar con austeridad, combatiremos la corrupción y los privilegios, lucharemos todos los días por disminuir la
brecha de desigualdad y garantizar condiciones dignas de vida para la gente; vamos a dignificar el trabajo de las y los servidores públicos, y
haremos más eficiente y resolutiva la Administración pública municipal, dijo la Alcaldesa morenista. No incumpliremos ninguna promesa de
campaña, todo lo que estuvimos platicando, acordando y construyendo en la calle casa por casa, será una realidad .... No descansaremos
hasta lograr que los servicios públicos que brinda el Municipio, así como todas las necesidades de la gente, sean atendidas en todos los
rincones del Municipio, agregó. La toma de protesta de Pérez Segura se realizó entre gritos de los asístentes que expresaban Sí se pudo y
Presidenta; como representante del Ejecutivo estatal estuvo Fabiola Loya, y del Poder Judicial asístió Daniel Espinosa Licón; en tanto, del
Legislativo estivo presente la diputada del Partido Verde, Erika Ramírez. Estamos rindiendo protesta para que llegue a San Pedro Tla quepa
que la transformación. Llama a consolidar la agencia de basura La nueva Administración de Tonalá será de continuidad, pues tras la
reelección, Sergio Chávez tomó protesta como Alcalde para el trienio 20242027. Y será el próximo mes de abril cuando se consoliden los
proyectos que arrancaron en la Administración anterior. El 30 de abril vamos a entregarles el Hospitalito en Tonalá como lo tiene Zapo pan
para salvar vida a los to naltecas, apuntó. También se entregará la primera unidad de he modiálisis y que tendrá una capacidad de atención
para 5 mil personas. Pero también es en abril cuando se vence la concesión con Caabsa para la recolección de basura. Urgió al resto de
Municipios metropolitanos para consolidar la Agencia Metropolitana de Recolección de Residuos para dar un servicio integral. Debemos
poner un plazo rápido para ponemos de acuerdo. Tonalá está listo, si por algo, ojalá no sea así, no se logrará concluir esta Agencia, en
Tonalá puede hacer frente. Actualmente, dijo, tienen 24 camiones para recolectar la basura y vienen en camino otra cantidad igual, además
de que la planta de transferencia ya lleva más de 80 por ciento de avance. También, hizo un llamado al Poder Judicial para no imponer a los
Municipios a una empresa irresponsable que no ha cumplido. En temas de movilidad, destacó que impulsará que la Línea 5 del Tren Ligero
llegue a Tonalá, por la Autopista a Zapotlanejo, pasando por El Salto y terminando en el Aeropuerto. En su discurso, Chávez destacó que
en el trienio que terminó ayer, se tuvieron algunos contratiempos, pues se dedicaron a pagar la deuda que impedía a Tonalá avanzar. La
deuda ahorita ya es manejable, le avanzamos con el 28 por ciento de abono a la deuda ... ya no es el pretexto, pero también tenemos un
gran reto: necesitamos tener controlado el gasto corriente. Por eso, advirtió que no permitirá incrementos que vengan a engrosar la nómina.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Iniciaron las nuevas administraciones municipales y en donde hay actividad candente es en el Ayuntamiento de Zapopan. Apenas tras
rendir protesta, el presidente Juan José Frangie encabezó una sesión en la que Pedro Kumamoto, después de la derrota del 2 de junio,
criticó la propuesta de Adriana Romo para mantenerse frente a la Tesorería. Pero el alcalde, quien desde tiempo atrás lo trae entre ceja y
ceja, tomó la palabra para criticar su trayectoria y sus fracasos. De plano, Frangie deseó que le den algún cargo en el Gobierno federal de
Morena para que ya se vaya y deje de estar calentando el asíento de regidor. ¡Tómala Y eso fue apenas en la primera sesión del
Ayuntamiento. QQQ ¿Qué pasó con Chema Martínez, ex candidato a la Presidencia de Guadalajara ¿Se fue a la Ciudad de México a
festejar el ascenso al poder de Claudia Sheinbaum La verdad, no se sabe. Ni sus colaboradores más cercanos están enterados de la
agenda inmediata del ex candidato. Es más, todavía no se puede confirmar si Chema se quedará en la regiduría que le corresponde como
el segundo candidato más votado en la elección o se la cederá a su suplente. Por lo pronto, en la primera sesión del pleno del Ayuntamiento
tapatío se nombró coordinador de la fracción de Morena a Juan Alberto Salinas Macías. QQQ A quien le fue muy bien en su despedida del
Gobierno de Guadalajara fue al secretario general en la anterior administración, Eduardo Lomelí, quien fue reconocido por la presidenta
Verónica Delgadillo. Durante su primera sesión del Ayuntamiento, la alcaldesa le agradeció a nombre de la ciudad por la labor
desempeñada en beneficio de la capital del Estado, al hablar de temas que el funcionario resolvió. Incluso, lo consideró como un amigo y
aliado, por lo que espera que sigan coincidiendo en el futuro. QQQ Nos dicen que Federico Arreola está de nuevo en Guadalajara, invitado
por la organización Confío en México. Hablará sobre las estadísticas con las que inicia el Gobierno de Sheinbaum, con quien tiene cercanía.
El evento será esta mañana en la Canaco, con lleno total. Será interesante conocer la visión del país que recibe la nueva Presidenta y los
retos que enfrenta. Sobre todo, cómo reducir los niveles de polarización entre la población que heredó ya saben quién.
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 PARABÓLICA
Se va por la puerta grande. Uno de los más sentidos reconocimientos que hizo Verónica Delgadillo en su rendición de protesta fue para
Eduardo Martínez Lomelí. La alcaldesa de Guadalajara le agradeció por toda su entrega y servicio a la ciudad y manifestó que deja un gran
legado, luego de su paso como regidor, presidente interino y secretario general del municipio tapatío. Lalo Lomelí es de esos operadores
finos, con oficio político y de bajo perfil dentro del proyecto de Movimiento Ciudadano, pero a su vez es una de esas figuras que tienen el
reconocimiento de todos los liderazgos naranjas, debido a su trabajo en calle y su capacidad de organización con las estructuras del
partido. El Líder dejó el salón de Cabildo entre aplausos para seguramente encabezar muy pronto nuevas encomiendas en beneficio de la
Ciudad. Jalisco refrenda su vocación plural. En un clima de pluralidad y normalidad democrática es que se llevó a cabo la toma de protesta
en los 125 municipios del estado de Jalisco para el periodo 2024  2027, los eventos se realizaron con total paz y tranquilidad en los nuevos
Ayuntamientos, de presidentes y presidentas que estarán al frente de sus Gobiernos durante los próximos tres años. Movimiento Ciudadano
seguirá siendo la fuerza política dominante en el estado, pues gobierna en 41 municipios, el PRI lo hace en 21, Morena en 18, PAN tiene 16
municipios, el PVEM 10, el desaparecido Hagamos en 9, PT gobierna en 6, el PRD en 3 y otro partido extinto, Futuro, tiene todavía
presencia en un municipio. Cierre de año seco y frío. Los investigadores del Instituto de Astronomía y Meteorología IAM, del CUCEI de la
UdeG confirmaron los pronósticos de la temporada de lluvias del tercer trimestre del año, con retraso, aunque con precipitaciones por
encima del promedio. Para el resto del año ade lantaron decremento de lluvias y un invierno más seco y frío que en otras temporadas.
Mauricio López Reyes, meteorólogo operativo del IAM, dijo que las proyecciones se acercaron en lo general al comportamiento ocurrido
durante el temporal. Además, los investigadores pronostican la consolidación de La Niña el resto del año, con meses más secos y entrada
de masas polares. CLAUDIAMETRICS. La agrupación Confío en México que preside Salvador Cosío Gaona, está invitando a una
conferencia que impartirá esta mañana el economista y periodista Federico Arreola en las instalaciones de la CANACO. La ponencia servirá
también para presentar el denominado CLAUDIAMETRICS, estadísticas iniciales de un nuevo gobierno.
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 LA FERIA
T rivia de viernes de semana histórica: ¿Cuántas de estas importantísimas al menos económicamente organizaciones es presidida por una
mujer Léanlas con cuidado. Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos; Confederación de Cámaras
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo; Confederación Patronal de la República Mexicana; Consejo Nacional Agropecuario;
Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros; Asociación Mexicana de Administradoras de fondos para el Retiro; Cámara Nacional de
la Industria de la Transformación; Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México; CAINTRA Nuevo León; Asociación
Mexicana de Instituciones Bursátiles; Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales. Si respondieron que la mitad,
fríos fríos. ¿La cuarta parte Fríos también. ¿Dos Nop. La respuesta correcta es una. Canacintra con Esperanza Ortega. La política tiene
mala fama; sin embargo, hoy los tres poderes de la Unión son presididos por una mujer. Llegar hasta ahí es mérito, enteramente, de ellas, y
de otras muchas mujeres. Esa realidad política no operará por sí misma la magia de que termine o siquiera aminore la violencia de género.
Esa y otras batallas, como la equidad de oportunidades laborales para ellas, sigue, y la presidenta Claudia Sheinbaum se empeñará en ello.
Pero no todo depende, por supuesto, de la presidenta de la República, incluso si esta tiene listas un pa quete de iniciativas, las primeras
anunciadas ayer, para que lo de llegamos todas sea una turbina que movilice agendas de género en toda la sociedad. Cada sector, máxime
los de mayor poderío o influencia, han de hacer su parte. Comenzando por a quellos donde el rezago es no diría inexplicable, pues somos
un país machista pero sí increíble por donde se le vea. Van unos datos al respecto de la cúpula de la IP: Al analizar dos centenares de
empresas que cotizan en las bolsas mexicanas, resulta que  Dos de cada 10 empresas no cuentan con presencia de mujeres en sus
consejos de administración ni direcciónes relevantes.  Aunque 43 de la plantilla laboral de las empresas listadas en las bolsas de valores
está compuesta por mujeres, ellas ocupan 13 de las direcciónes relevantes.  En promedio, 13 de las sillas en los consejos de administración
son ocupadas por mujeres.  Solo 7 de los consejos de administración son presididos por una mujer.  24 de las empresas cuentan con un
consejo conformado exclusivamente por hombres.  Únicamente 1 de las empresas tienen mujeres en las direcciónes general, jurídica y
financiera, en comparación con 69 empresas que tienen ahí solo a hombres. Lo anterior fue tomado de un análisis de 2022 realizado por el
Instituto Mexicano para la Competitividad IMCO y Kiik Consultores, que concluyen que México alcanzaría la paridad de género en los
consejos de administración de las empresas hasta 2052. Es decir, 22 años después de que Sheinbaum deje la Presidencia de la República.
Cabe apuntar que en la Ley de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones, que regula y reconoce solo a Concamin y a Concanaco, no
viene la palabra paridad. En 2023 la diputada Mayra Mendoza Álvarez presentó una iniciativa para reformarla y establecer el Principio de
Paridad de Género. ¿A poco está en la congeladora Las y los empresarios no se pueden quedar atrás. Nadie les va a aceptar nunca más la
falacia de que no hay empresarias en posición de competir, en reales condiciones de igualdad, en toda venidera renovación de todas y cada
una de sus representaciones gremiales. Es tiempo de mujeres. ¿O a poco la cúpula empresarial necesita una ley para ponerse al día
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 QUINTO PATIO
Dos noticias relevantes sobre el gobernador electo Pablo Lemus: primero, que está a un milímetro de convertirse en gobernador
constitucional de Jalisco. El proyecto de resolución de la impugnación del resultado de los comicios del 2 de junio, a cargo del magistrado
de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Felipe Fuentes, ratifica el triunfo del ex alcalde de Guadalajara.
Solo falta que el pleno del organismo sesione y valide el proyecto. Y de ahí, lo que sigue es que rinda protesta Lemus en diciembre. Los
argumentos de Morena son considerados por el magistrado como insuficientes, inoperantes e infundados. Nada más. Segundo, que Lemus
Navarro ayer presentó a su próximo gabinete económico. El empresario, ex diputado federal, ex presidente de Coparmex Mauro Garza
Marín encabezará la coordinación de Desarrollo Económico; Michelle Fridman, quien fue secretaria de Turismo en Yucatán, asumirá el
mismo cargo solo que ahora en Jalisco, y Cyndi Blanco Ochoa, que trabajó con Lemus en el gobierno municipal de Zapopan, será la titular
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Resumen Ejecutivo

de la Secretaría de Desarrollo Económico. La meta, puntualizó Lemus, consolidar a la entidad como un oasís del desarrollo económico y
social. Va perfilándose la identidad del equipo. v v v El gobierno de Enrique Alfaro desembolsó nomás 8.7 millones de pesos para cumplirle
el sueño al mandatario de tener un partido de la Selección Mexicana en Jalisco, en el estadio de su equipo favorito, las Chivas. Recordemos
que le ha dado rienda suelta al presupuesto para codearse con sus deportistas favoritos y eso le ha salido caro a los jaliscienses: 75 mdp
para Checo Pérez; 10 para la pelea de El Canelo y casi 60 más para sus camiones; 3 para los dueños del Atlas, y ahora 8.7 para la
Femexfut. Si no lo hacía ahora, ¿cuándo Ese pensamiento apostamos a que le ganó. La cosa es que, para antojos del mandatario, el dinero
es lo de menos. Imaginarse como director técnico futbolero salió caro al erario. v v v Si hay una entidad en la que urge comience el
programa llamado Bachetón, anunciado por la presidenta Claudia Sheinbaum, es Jalisco. El gobierno federal busca reparar 44 mil 600
kilómetros de carreteras en las 32 entidades. Las vías terrestres federales jaliscienses son un desastre. Hay tramos que resultan
intransitables, con baches que son cráteres. v v v Si faltaba encajar un poco más algún clavo al ataúd del PRD en Jalisco, ayer le dio el
martillazo final el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana al aprobar la pérdida de acreditación ante este organismo electoral al
partido del sol azteca. En la elección federal ordinaria del 2 de junio, el partido perdió su registro al no obtener por lo menos 3 por ciento de
la votación válida, lo cual fue declarado el 2 de septiembre pasado por la Junta General Ejecutiva del INE. Por tanto, el PRD perdió también
su acreditación, derechos y prerrogativas en el ámbito estatal. Bye al partido que fue significativo en sus primeros años para luego ir
cayendo en un bache que se volvió pozo.
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 CIRCUNSTANCIAS
El dos de junio el pueblo de Jalisco votó por el mejor candidato para la gubernatura de nuestro Estado, uno de los más importantes del país.
No importó que Morena tuviera todo el respaldo del Gobierno Federal, haciendo una elección de Estado, pero el pueblo jalisciense
reflexionó y decidió por el candidato con más experiencia, el mejor calificado para ser nuestro Gobernador, estando seguro de que será el
mejor Gobernador de todos los gobiernos que ha habido. Lemus se ha desempeñado siempre con gran éxito, primero dentro de la empresa
familiar, pasando luego al grupo financiero Multiva y posteriormente fue Presidente de Coparmex Jalisco, desempeñándose también como
conductor de un noticiero. Posteriormente pasó a ser Presidente Municipal de Zapopan, en donde se reeligió gracias a su capacidad y
brillante desempeño; por último, fue Alcalde de Guadalajara, de donde salió para ser candidato a Gobernador del Estado, lo cual logró por
ser una persona exitosa y capaz, reconociéndole la ciudadanía el magnífico papel desempeñado durante su gestión política. Pablo ha
demostrado, a través de su historia empresarial y política, ser una persona capaz, firme y decidida, trabajadora y muy responsable. Esto en
gran parte se debe a su trayectoria, siendo el primer empresario en llegar a dicho cargo en nuestro Estado. No obstante el estúpido
golpeteo de Morena que se ha tenido después de las elecciones del 2 de junio, en las cuales en nuestro Estado se derrotó a la imposición
que quiso hacer Morena con el respaldo del Gobierno Federal, el pueblo de Jalisco arropó a Lemus, recono Pablo Lemus será el mejor
gobernador que ha tenido Jalisco ciéndolo como el mejor líder que nos puede conducir en los próximos años de su gestión como
Gobernador, estando seguros de que será con gran éxito, debido a su capacidad y conocimiento que tiene de nuestro Estado y de las
necesidades de cada municipio. Después de su trayectoria llena de éxitos en todos los rubros en que se ha desempeñado, no dudamos de
su capacidad y fuerza con la que llega a ocupar la gubernatura de nuestro gran Estado. Estamos seguros de que para su gabinete y para
los que lo acompañarán durante su gestión, escogerá a los hombres y mujeres más capaces para desempeñar los puestos que les asígne.
Tenemos que mantener el liderazgo que ha caracterizado a Jalisco, el cual es envidiado en todo nuestro México, por ser uno de los Estados
más importantes y representativos de nuestro país. Razón por la que Morena quiso pelear hasta el último momento y revertir el resultado de
las elecciones, sin poder obtenerlo, ya que el triunfo de Lemus fue irrefutable, eficiente y limpio. Aunque la candidata de Morena, Claudia
Delgadillo, no quita el dedo del renglón en su afán de anular la elección para Gobernador en el Estado, nos damos cuenta de que cuando
Morena gana, para ellos sí es legal la elección, pero cuando pierden tratan de arrebatar y quedarse con el triunfo, no aceptando su derrota.
Esto lo vimos en donde no ganaron en las elecciones pasadas, pero deben darse cuenta de que los jaliscienses ya hicimos nuestra
elección, decidiéndonos por el más capaz de los candidatos y por el que estamos seguros de que nos guiará en los próximos 6 años,
poniendo a Jalisco en el lugar que se ha forjado y seguirá siendo uno de los primeros Estados del país. Eso lo vemos ya en la iniciativa
enviada al Congreso de Jalisco por Pablo, para promover entre otros cambios la creación de la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda,
dependencia única en su tipo en todo México y teniendo como objetivo poner un alto a las personas desaparecidas y dedicar los medios
necesarios para buscarlas. Quiero asegurarles que Pablo será el mejor Gobernador de todos los que han llegado anteriormente a Jalisco.
CIRCUNSTANCIAS José Manuel Gómez Vázquez Aldana
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 Lemus es el gobernador: TEPJF
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF ratificó el triunfo de Pablo Lemus MC en la elección por la
gubernatura de Jalisco del 2 de junio, por lo que se confirma que será el nuevo mandatario estatal a partir del 6 de diciembre. De forma
unánime, los magistrados votaron a favor de ratificar el triunfo de Lemus al avalar la propuesta SUPJDC9542024 y la acumulada del
proyecto del magistrado Felipe Fuentes, ya que se desecharon los argumentos presentados por la ex candidata a la gubernatura por
Morena, Claudia Delgadillo. Lemus contestó que la resolución emitida por la Sala Superior hizo respetar la voluntad de los jaliscienses y
destacó que su triunfo fue validado por instancias electorales locales y federales. Y resaltó la diferencia con el segundo lugar en la votación.
Nuestra victoria ha sido ratificada por todas y cada una de las instancias jurídicas tanto locales como federales. Una y otra vez se confirmó
que ganamos Jalisco por la buena y con la confianza de más de un millón 600 mil jaliscienses, casi 200 mil votos de diferencia con el
segundo lugar, dijo en un mensaje emitido en redes sociales. Refrendó a la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, a su gabinete y
también a todos los municipios del Estado, su apoyo  sin distinción de colores. El magistrado y promovente del proyecto, Felipe Fuentes,
documentó en el pleno sus motivos con los que consideró que los argumentos presentados por la ex candidata por la coalición Sigamos
Haciendo Historia en Jalisco, Claudia Delgadillo, no eran suficientes para lograr la anulación de la elección del 2 de junio, sumado a la
diferencia en la votación.  Las irregularidades denunciadas no fueron acreditadas con la fuerza probatoria necesaria para alcanzar el
objetivo planteado por los inconformes. No solo no se demostró que dichas anomalías tuvieran un impacto sustancial, sino que además la
diferencia entre el primer y segundo lugar fue más de 180 mil votos, lo que refuerza la solidez del resultado electoral, manifestó. Lemus
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Resumen Ejecutivo

agradeció a los votantes el respaldo a su proyecto: Seré un gobernador cercano a la gente, escuchándolos, porque todo lo que he logrado
es gracias a las personas que me han apoyado. Juntos, haremos de Jalisco un ejemplo nacional. Entre los argumentos presentados por
Morena, había denuncias por presuntas violaciones por parte del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC en materia de la
cadena de custodia de las boletas, la falta de actas y pa quetes electorales con los cuales, se aseguraba, había injerencia e intentos de
mermar la contienda en favor de Pablo Lemus, así como una posible intervención religiosa. Pero todo fue desechado. Personajes de la
política y organizaciones empresariales se pronunciaron a favor del triunfo de Pablo Lemus; por ejemplo, la Coparmex Jalisco: Estamos
comprometidos con el diálogo y la colaboración por un Jalisco más competitivo y con desarrollo social. Mi reconocimiento a las y los
magistrados del Poder Judicial que actuaron con independencia, declaró Laura Haro Ramírez, ex candidata del PRIPANPRD a la
gubernatura. El Tribunal determinó que la diferencia de votos entre Lemus y Delgadillo fue superior al 5, quedando en un millón 626 mil
votos en favor del emecista. Y un millón 440 mil sufragios para la ex candidata; es decir, una diferencia superior a los 186 mil.
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 RADAR
Pasadas las elecciones del dos de junio y luego de que la ex candidata de la alianza Partido VerdeMorenaPTHagamosFuturo, Claudia
Delgadillo, con todo el respaldo de la entonces virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, impugnó el triunfo electoral del emecista Pablo
Lemus, me pregunté aquí si  Las Claudias quitarían la calidad de invicto que mantenía desde el 2015. Como se recordará, en ese año el ex
dirigente de la Coparmex Jalisco saltó del sector empresarial a la política como candidato a la alcaldía de Zapopan. Luego, en el 2018, se
convirtió en el primer alcalde reelecto en esa misma alcaldía, y su buena racha se extendió hasta que de ser candidato a una diputación
local se convirtió repentinamente en candidato a la alcaldía de Guadalajara en el 2021, también por el partido Movimiento Ciudadano MC,
ante la sorpresiva renuncia de Ismael del Toro El Pope a buscar la reelección en la presidencia municipal tapatía. Así vino la tercera victoria
electoral al hilo para Lemus, y desde ahí construyó, contra la voluntad del gobernador Enrique Alfaro, pero con el decidido apoyo del
dirigente nacional de MC, Dante Delgado, la candidatura naranja a la gubernatura del Estado. Aunque esto fue uno de los motivos de
distanciamiento entre Dante y Alfaro, Lemus tuvo la habilidad política de superar todos los obstáculos que le puso hasta el último momento
la nomenklatura emecista de Jalisco por considerarlo ajeno a ese grupo. Su ruta políticoelectoral sin conocer un tropiezo continuó ayer
cuando luego de un largo conflicto postelectoral, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF desechó
la impugnación con la que se pedía invalidar y repetir la elección. La renuencia de la ahora Presidenta Sheinbaum de reunirse con Lemus
hasta que no se resolviera el litigio, y la beligerancia de Mario Delgado, como dirigente nacional de Morena, contra el gobernador electo, al
que a partir del 6 de diciembre que tome posesión deberá tratar ya como Secretario de Educación federal, hizo que surgieran muchas
especulaciones en el sentido de que más que razones jurídicas, la definición de la elección de Jalisco estaba atrapada en la urgencia de
que el partido guinda y aliados alcanzaran el voto que les faltaba para la mayoría calificada en el Senado para aprobar la reforma al Poder
Judicial, y el resto del Plan C que les heredó Andrés Manuel López Obrador. El tiempo dirá si la misteriosa desaparición de horas del
senador emecista de Campeche, Daniel Barreda, justo el día de la votación para la Reforma Judicial del obradorismo, gravitó o no en la
dictaminación del Magistrado electoral más cercano a la 4T, Felipe Fuentes Barrera, que apoyaron ayer todos sus colegas, en el sentido de
considerar que los quejosos morenistas no presentaron pruebas irrefutables para tumbar una ventaja de más de 180 mil votos en la elección
de Jalisco de los naranjas, y confirmar a Lemus su cuarta victoria electoral consecutiva, que esperemos pronto le abra las puertas de
Palacio Nacional por el bien del estado.
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 Fin a incertidumbre: Lemus Gobernador
El emecista Pablo Lemus Navarro ya no tiene impedimentos: es el Gobernador electo de Jalisco y asumirá el próximo 6 de diciembre. La
morenista Claudia Delgadillo no pudo anular la elección, pues el Tribunal Federal barrió con sus argumentos. A cuatro meses y medio de la
jomada del 2 de junio, ayer la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF firmó el desenlace de la
telenovela. Por unanimidad del Pleno 4 integrantes presentes, de 5 en total votaron a favor la ponencia del Magistrado Felipe Alfredo
Fuentes Barrera Él avaló la sentencia del Tribunal Electoral de Jalisco Triejal emitida el 12 de agosto, donde se validó la victoria de Lemus.
Deshizo uno por uno los agravios aducidos el juicio de revisión constitucional 612024. La nulidad de una elección es la sanción más severa.
Implica dejar sin efecto la logística y la organización que conlleva un proceso electoral y el respeto de la voluntad de la ciudadanía que
acudió a las urnas a ejercer su derecho .... La nulidad exige una demostración clara y contundente de que las irregularidades ocurrieron,
dijo el Magistrado. AGRAVIOS DESECHADOS Las bolsas negras. Se descartó la pérdida en la cadena de custodia al trasladar pa quetes
electorales, de lo cual acusaron al IEPC. Violencia de género. Las m anifestaciones que alegó Delgadillo en dos debates fueron una
estrategia del candidato emecista dentro del mismo ejercicio y no trascendieron a la ciudadanía, argumentó. Recursos públicos. No se pudo
probar que un listado de funcionarios de casillas trabajaban en gobiernos emecistas, como aseguraba Morena. Ministros católicos. La
misma instancia ordenó revalorar posibles infracciones del Cardenal Juan Sandoval íñiguez y del sacerdote Joel Ascencio Casíllas, quienes
habrían pedido votar contra Morena, pero ninguno podía repercutir en el resultado por la Gubernatura. Suma errónea. Si bien el Triejal
omitió sam ar votos nulos en su sentencia, con lo cual creció la diferencia entre Lemus y Delgadillo de 4.96 a 5.08 por ciento, ese error no
es un acto que, por sí solo, pueda trascender hacia la determinación de validez, expuso. GOBERNARÁ PARA TODOS Tras celebrar la
resolución jurisdiccional que confirma su triunfo, Lemus aseguró que se mantendrá sin militancia partidista y, aunque reconoció que tiene
sus orígenes en el sector empresarial, no sólo gobernará para la Iniciativa Privada. Agradezco este origen y lo voy a honrar toda mi vida, sin
embargo, como Gobernador tengo que tener una amplitud de visión en tom o a que debo de gobernar absolutamente para todos los
sectores, no solamente para que el empresariado o la actividad económica siga creciendo en Jalisco, sino absolutamente en todos los
sentidos, dijo en entrevista para MURAL. Agradezco y reconozco mi origen, pero ahora tengo que ser un Gobernador con mucha
sensibilidad para gobernar bien para todas las personas, desde las más humildes, para el sector cultural, para la diversidad, para las
familias, para el sector agroindustrial, etcétera. Lemus será el primer Gobernador de Jalisco con origen en el sector privado, en especifico
en el ámbito patronal. Entre el 2008 y el 2011 fungió como presidente de Coparmex Jalisco, cargo que lo proyectó como actor relevante en
la vida política del Estado. Su experiencia en el sector privado incluyó roles como director general de CrediCampo y director regional en
Multivalores Grupo Financiero, así como director general de Musical Lemus. En el terreno del servicio público se ha desempeñado como
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Resumen Ejecutivo

Presidente Municipal de Zapopan en dos ocasiones y como Alcalde de Guadalajara. Agradezco y reconozco mi origen empresarial, pero
ahora tengo que ser un Gobernador con mucha sensibilidad para gobernar bien para todas las personas. Pablo Lemus Gobernador electo
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 El Informador: 2024-10-21

 SIN PRUEBAS, NI DUDAS
La conformación del gabinete de Pablo Lemus, gobernador electo de Jalisco, ha suscitado una serie de cuestionamientos sobre la influencia
que Enrique Alfaro, su predecesor y figura dominante de Movimiento Ciudadano MC, podría haber ejercido en estos nombramientos. A
pesar de que Lemus ha enfatizado que su gobierno buscará renovarse y trabajar en equipo con un enfoque social y profesional, algunos de
los nombres anunciados sugieren una continuidad de la influencia de Alfaro en la estructura política estatal. Uno de los nombramientos más
destacados es el de Alberto Esquer como jefe de gabinete, cuya carrera política es imposible desligar de Alfaro, con quien ha compartido
trayectorias políticas en cargos clave dentro de la administración de MC en Jalisco, lo que podría ser visto como un esfuerzo por parte del
aún gobernador para mantener una red de aliados estratégicos en el nuevo gobierno. Además, su experiencia como secretario de
Asistencia Social durante la administración de Alfaro refuerza la idea de que algunos nombramientos pueden estar destinados a garantizar
la continuidad de las políticas implementadas en el último sexenio. En contraste, la incorporación de figuras como Cindy Blanco, quien será
la secretaria de Desarrollo Económico, y Michelle Fridman, futura secretaria de Turismo, apunta a una cierta renovación. Ambas mujeres
representan perfiles relativamente nuevos en la política estatal, y su inclusión ha sido recibida como un intento de Lemus por diversificar su
gabinete y darle un enfoque más fresco, algo que ha señalado públicamente como una de sus prioridades. Aun así, la combinación de
nuevos perfiles con figuras afines a Alfaro alimenta la especulación de que el exgobernador sigue teniendo un rol relevante en la toma de
decisiones  . Por su parte, Lemus no niega la cruz de su parroquia al incluir atinadamente dentro de su gabinete económico a jugadores del
sector empresarial, concretamente a Mauro Garza quien ha seguido los pasos del gobernador electo, pues tras presidir COPARMEX Jalisco
incursionó en la política y ahora fue nombrado Coordinador general de Crecimiento y Desarrollo Económico quien se espera funja como un
enlace entre dos sectores que conoce bien: la iniciativa privada y el sector público. Además, los nombramientos relacionados con áreas
sociales clave, como el de Andrea Blanco Calderón en la Coordinación de Desarrollo Social, sugieren que el enfoque será mantener
programas y proyectos que han sido prioritarios durante el gobierno de Alfaro, especialmente en áreas sensibles como la salud y el
bienestar social. La inclusión de figuras con experiencia en estas áreas refuerza la percepción de que Alfaro ha dejado su sello en estos
ámbitos, y que Lemus buscará consolidar más que transformar radicalmente. Así, aunque Pablo Lemus ha subrayado repetidamente que su
administración buscará distanciarse de la anterior en términos de renovación y apertura a nuevos perfiles, los hechos sugieren una realidad
más compleja. Algunos de los nombramientos clave reflejan una clara continuidad del legado alfarista, mientras que la inclusión de nuevas
caras apunta a un esfuerzo por equilibrar esa influencia con un gabinete que también se perciba como independiente y comprometido con
las necesidades actuales del estado. La verdadera prueba para Lemus será demostrar hasta qué punto puede gobernar sin la sombra de
Alfaro sobre él, y si realmente logrará la autonomía que su discurso promete. Esta situación deja abierta la interrogante sobre si Lemus
logrará establecer su propio estilo de gobierno, o si, en última instancia, el poder de Enrique Alfaro seguirá influyendo desde las sombras,
moldeando las decisiones   estratégicas del nuevo gabinete.
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 La Cronica Jalisco: 2024-10-23

 Transformar la comunicación estratégica en éxito comercial
Las Relaciones Públicas RP han dejado de ser solo una herramienta opcional para las marcas. En el panorama actual, donde la confianza y
credibilidad son los activos más valiosos para una empresa, las RP se han vuelto indispensables. En esta entrevista, Mariana Santama rina
y Penélope Calvillo, socias fundadoras de la agencia Relatio, nos comparten su visión sobre cómo las RP pueden transformar negocios, su
experiencia en el campo y los casos de éxito que han impulsado. El arte de las Relaciones Públicas ¿Qué son las Relaciones Públicas para
ustedes Mariana: «Las RP son el arte de construir confianza y reputación con la audiencia clave, nuestros clientes. No es una tarea que se
limite a una sola campaña, es un proceso continuo. Las empresas atraviesan distintas etapas crecimiento, crisis, cambios y las RP están ahí
para acompañarles en cada momento.» Penélope: «Para mí, las RP giran en torno a tres pilares: reputación, credibilidad y confianza. Estos
elementos son esenciales para cualquier marca que quiera mantener su presencia a largo plazo. Las RP no solo ayudan a construir estas
bases, sino que también fortalecen la relación con el cliente.» Estrategias personalizadas y casos de éxito ¿Cómo adaptan sus estrategias a
cada cliente Mariana: «En Relatio trabajamos con un enfoque a la medida. Cada cliente tiene una historia única que contar y nosotras nos
encargamos de identificarla y venderla. Por ejemplo, trabajamos con Laboratorios Pisa durante la pandemia, organizando ruedas de prensa
virtuales, y con proyectos hoteleros como Ecochic Town, ayudando a generar confianza entre inversionistas.» Penélope: «Otro ejemplo es
Blip, una empresa de inteligencia artificial que buscaba posi cionarse en México. Ayudamos a crear la reputación desde cero, conectándolos
con su audiencia de manera orgánica. También trabajamos con los Reyes de Jalisco, un equipo de fútbol americano, generando visibilidad
a través de la participación de figuras públicas.» La importancia de los medios tradicionales y las redes sociales ¿Cómo ven el papel de los
medios tradicionales frente a las redes sociales Mariana: «Es un error pensar que los medios tradicionales ya no funcionan. Aunque las
redes sociales ofrecen inmediatez, los medios tradicionales siguen siendo pilar de confianza. En una estrategia híbrida, ambos se
complementan para reforzar la reputación de una marca.» Penélope: «Las personas confían más en lo que leen en un medio de noticias.
Aunque los medios han migrado a lo digital, esa confianza se mantiene. Nosotras trabajamos con estrategias que incluyen tanto medios
tradicionales como nuevos canales, como los influencers o los pod casts, adaptando la estrategia según las necesidades del cliente.»
Relatio: una agencia con presencia nacional e internacional ¿Hacia dónde quieren llevar Relatio Mariana: «Con 5 años de experiencia,
hemos logrado posi cionarnos a nivel nacional e internacional. Queremos seguir expandiéndonos, no solo en Guadalajara sino en otras
ciudades clave del país, ofreciendo servicios integrales de RP que realmente generen valor a nuestros clientes.» Penélope: «Apostamos a
que las RP son una inversión que genera resultados a largo plazo. Nuestro objetivo es ayudar a las empresas a construir relaciones
auténticas con sus audiencias, de manera orgánica y sostenible.» Relatio está aquí para construir puentes entre las marcas y su audiencia,
ofreciendo estrategias que se ajustan a las necesidades específicas de cada cliente. Con un enfoque en la reputación, la confianza y la
credibilidad, esta agencia se ha consolidado como un aliado indispensable para las empresas que buscan crecer de manera orgánica y
sostenible. En el dinámico mundo de los negocios, apostar por las Relaciones Públicas no es solo una buena idea, es una necesidad para
cualquier empresa que quiera dejar huella. Y Relatio está lista para guiar el camino  WEB
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Resumen Ejecutivo
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 antena noticias: 2024-10-24

 PARABÓLICA
Consulta infantil y juvenil 2024. Este miércoles se realizó en la Junta Local del INE Jalisco la presentación del proyecto la Consulta Infantil y
Juvenil 2024. Esta se realizará del 1 al 30 de noviembre y es para toda la población de diferentes edades a partir de los 3 años y hasta los
17. Luis Zamora Cobian, delegado del INE en la entidad, recordó que será la décima edición de esta convocatoria que organiza el órgano
electoral y que se viene realizando desde 1997 con la importante colaboración de diversas instituciones. Se busca obtener información útil
para que sea enfocada a las instancias públicas con la intención de que sean tomadas en cuenta en las políticas públicas. Un dato
interesante que se anunció en esta presentación fue que puede haber participación de personas voluntarias que deseen acercarse ante el
INE para enlistarse y recibir una breve capacitación para conocer el tema y ayudar en las casillas que se instalarán en Jalisco. Conectividad
de alta velocidad. El Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas CUCEA de la UdeG, en colaboración con la empresa
Megacable, colocó una red óptica pasíva con capacidad gigabit GPON, que ofrece una velocidad de 50 gigabits por segundo gbps al
campus, priorizando el Smart campus y el Ciberjardín, con lo que se convierte en la primera universidad latinoamericana en contar con esta
potencia de conectividad. El rector del centro, Gustavo Padilla dijo que se apostó por el CUCEA para ser el primer centro universitario en
América Latina en tener una red de este tipo por la dimensión espacial del campus, así como por la cantidad de estudiantes y personal que
se conectan a la red. Se espera que con el nuevo sistema de conectividad se beneficie a casi 25 mil usuarios, y se pueda comenzar a
establecer dinámicas educativas digitales que permitan cumplir con la idea del Smart Campus. Plata en Paranacionales CONADE. En más
buenas noticias para la Universidad de Guadalajara, pero en temas completamente distintos, nos enteramos de que en días pasados Óscar
Manuel Villanueva Zambrano, estudiante de la licenciatura en Ciberseguridad del CUGDL obtuvo medalla de plata en los Paranacionales
CONADE 2024, que congregó a atletas de 13 a 23 años de todo México, y que tuvieron lugar en Oaxaca. El año pasado, Óscar tuvo que
pausar su entrenamiento por una afección cardiaca, por lo que tuvo que someterse a una operación del corazón; sin embargo, esto no fue
impedimento para que continuara realizando ejercicio y se incorporara rápidamente a su equipo; hoy, a sus 19 años, y tras un año de pausa
por la cirugía, el estudiante ganó su segunda presea en la justa deportiva nacional, pues ya había obtenido igual resultado en 2022.
¡Felicidades
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 El Mural: 2024-11-01

 CUPULA
EN LA GIRA que realizan por California el gobernador Enrique Alfaro y el mandatario electo, Pablo Lemus, apareció el secretario del
Trabajo, Marco Valerio Pérez Gollaz EL FUNCIONARIO ha mantenido bajo perfil en los últimos meses y hay quienes dicen que no tendrá
cabida en el gabinete de la próxima administración estatal, debido a las conocidas diferencias que ha tenido con Lemus. Inclusive por allá
de abril de 2022, Pablo pidió la salida de Marco Valerio de la Secretaría del Trabajo, ante la existencia de una denuncia por acoso y
hostigamiento sexual en su contra. ¿SERÁ ESTA LA gira de la reconciliación entre Lemus y Pérez Gollaz O a lo mejor sólo viajan juntos,
pero no revueltos.    POR CIERTO que llama mucho la atención el peso de la comitiva que acompaña a ambos mandatarios. Sobre todo por
el alto nivel de los empresarios que viajaron con Alfaro y Lemus. Van, entre otros, Javier Arroyo de la Cámara de Comercio de Guadalajara;
Guillermo del Río y Jacobo González, de Index; Antonio Lancaster, de Industriales Jalisco; Roger Eleutheri, de Canieti; Ramón Romero, de
Cadelec; Raúl Flores, de Coparmex; así como Juan Manuel Chávez por parte de la CMIC. A ELLOS se suman académicos y funcionarios
tanto de la administración saliente como de la entrante. Ante esto, más de uno se pregunta cuál será el verdadero motivo del viaje y, sobre
todo, si el estar lejos de miradas indiscretas les servirá para tener algún encuentro importante, de esos que no aparecen en las selfies.   
CON LA ASESORÍA JURÍDICA de la Barra Mexicana de Abogados, capítulo Jalisco, de manera sorpresiva la Coparmex se metió de lleno y
fuerte al debate sobre la reforma judicial e interpuso un recurso Amicus Curiae ante la Suprema Corte EL EXPEDIENTE es en respaldo al
dictamen propuesto por el ministro Juan Luis González Alcántara, que plantea cancelar parte de la reforma, específicamente la que tiene
que ver con la elección de jueces federales y locales. PARA el sector empresarial, la reforma judicial tendrá efectos negativos que pegarán
directamente en la seguridad jurídica que se requiere para atraer inversiones y tener un desarrollo económico estable. De lo contrario, bye,
bye nearshoring, que tanta ilusión causa aquí en Jalisco.    OJALÁ que la alcaldesa Laura Imelda Pérez realmente haya tomado en cuenta
los estudios técnicos, porque suena bastante arriesgado eso de abrir El Parián . ¡apuntalado Se entiende la necesidad de los comerciantes
de aprovechar los días de muertos, pero se suponía el inmueble que colapso sería sometido a estudios a fondo, a fin de decidir si se
reparaba o, de plano, se demolía. LA ORDEN del Ayuntamiento de Tla quepa que de reabrir el lugar sostenido con andamios que parecen
alfileres obliga a preguntarse si realmente fue una decisión técnica o nomás política.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-11-04

 QUINTO PATIO
En la Zona Metropolitana de Guadalajara hay 21 colonias con más casos, reveló el Organismo La presencia del dengue no es asunto
menor. A estas alturas, todos conocemos a alguien que padece o ha padecido la enfermedad. Pasa como con la pandemia del Covid19,
que la veíamos lejana hasta que comenzamos a enterarnos de personas que se enfermaron y a quienes tristemente no lo superaron. A
diferencia de otros años, ahora hay más casos de dengue con signos de alarma, provocados por un nuevo serotipo. Ante eso, ya lo
sabemos, como sociedad hay que actuar y eliminar posibles focos de reproducción: lavar, tapar, voltear, tirar. El Organismo Público
Descentralizado OPD Servicios de Salud Jalisco señaló que en el periodo del 28 de octubre al 1 de noviembre la incidencia de la infección
se concentró en colonias de Zapopan, Tonalá, Tla quepa que y Guadalajara. Hay que limpiar las casas y acudir a los centros de salud si
notamos síntomas. La picadura de un mosquito infectado puede conducir a la muerte v v v Antes del 15 de diciembre tendrá que ser
analizado y, seguramente, aprobado por la nueva Legislatura el proyecto de Presupuesto de Egresos 2025 del gobierno estatal. Son casi
173 mil millones de pesos los que contempla destinar la administración de Pablo Lemus a rubros como seguridad, salud, programas
sociales, apoyo al campo, infraestructura y transporte, gestión integral del agua, cultura, educación y deporte, entre otros, como anunció. En
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Resumen Ejecutivo

el documento se hallan dos aspectos centrales: las prioridades y los compromisos asumidos por Pablo Lemus. Mencionemos un rubro: al
fortalecimiento de la seguridad se le destinan cerca de 11 mmdp, que representan un incremento de 800 millones en comparación a 2024,
para crear la nueva Policía Estatal de Caminos y la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda de Personas, y mayor inversión al Instituto
Jalisciense de Ciencias Forenses, clave en la atención a familiares de personas desaparecidas. La seguridad, ojo, es una de las apuestas. v
v v Las celebraciones del Día de Muertos también tuvieron aires políticos. Porque hay quiénes comparan qué ayuntamiento organizó mejor
sus actividades en torno a tan significativas fechas, uno y dos de noviembre, arraigadas en el ánimo popular jalisciense. El gobierno
municipal tapatío de la emecista Verónica Delgadillo destacó que ya son 18 años en los que el centro de Guadalajara se llena de calaveras,
catrinas, catrines y cientos de disfraces en el tradicional Desfile del Día de Muertos que se realizó por las principales calles de la ciudad. En
tanto, dentro del Festival de Muertos de Tla quepa que, el gobierno municipal de la guinda Laura Imelda Pérez Segura y la Canaco local
instalaron un altar de muertos, el más grande del mundo que mide mil 811 metros cuadrados que aseguran superó al de 2023, de Veracruz.
Y organizó una gala de catrinas y catrines, un desfile y el espectáculo cultural de la Gala Infantil de Catrinas y Catrines. ¿Cuál organizó los
mejores eventos ¿GDL o Tla quepa que ¿Naranja o guinda v v v Hablando del cariz político del Día de Muertos, un ejemplo: la presidenta
estatal del PRI, Laura Haro, colocó un altar de muertos afuera de las oficinas de Morena Jalisco, porque se han encargado de destruir todo
lo que por años construimos como país. Uh.
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 El Mural: 2024-11-15

 Preocupa alalP desaire a Lemus
La Iniciativa Privada IP de Jalisco externó su preocupación luego de que la Presidenta Claudia Sheinbaum relegara nuevamente el primer
encuentro con el Gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, hasta después de que éste asuma formalmente el cargo el próximo 6 de
diciembre. La inquietud surge porque Lemus desea dialogar con la Mandataria sobre los proyectos de Jalisco, como son las obras
complementarias de la Línea 4 del Tren Ligero, la Línea 5 del Tren Ligero, el saneamiento del Río Santiago y la reparación de carreteras
federales, para que se incluyan en el Pa quete Económico 2025. Nos reuniremos ya que tome él posesión para poder trabajar, igual que
con todos los Gobernadores que cuando vamos a su entidad nos reunimos en gabinetes. Hay varios temas en Jalisco desde el
saneamiento del Lerma Santiago, que se hizo algo, por cierto, en este sexenio, hasta otros proyectos importantes. Habrá momento para
reunirnos con el Gobernador, dijo Sheinbaum. Raúl Flores López, presidente de Coparmex Jalisco, señaló que la falta de diálogo genera
incertidumbre, especialmente en temas relacionados con el presupuesto público, crucial para proyectos estratégicos en la Entidad. Nos
parece preocupante, ya que genera incertidumbre sobre la futura interlocución que pudiera darse a Jalisco en futuros temas, más aún en
temas de presupuesto público, afirmó Flores López. Por su parte, Miguel Ángel Landeros Volquarts, presidente del Consejo Mexicano de
Comercio Exterior Comee de Occidente, manifestó su inquietud por la negativa de Sheinbaum a reunirse con Lemus. Probablemente sí
puede afectar algunos proyectos prioritarios y que se puedan quedar hasta el año que entra, afirmó Landeros. Hay una coyuntura que debe
de aprovecharse si se despojan de colores quienes hoy ven por el presupuesto y que representan a Jalisco, agregó. RECIBE SHEINBAUM
A MOREN ISTAS ELECTOS Mientras Claudia Sheinbaum decidió no reunirse con Pablo Lemus, a los Gobernadores electos de Morena sí
les abrió las puertas de Palacio Nacional. El pasado 11 de noviembre, la Presidenta se reunió en el recinto oficial con un amplio grupo de
Gobernadoras y Gobernadores tanto en funciones como electos. Nos reunimos en Palacio Nacional con las y los gobernadores para el
fortalecimiento del IMSSBienestar, escribió en X la Gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle, quien asumirá su cargo el 1 de
diciembre. En la foto divulgada por la morenista también aparecen el Gobernador electo de Puebla, Alejandro Armenta, quien rendirá
protesta el 13 de diciembre, y el Mandatario electo de Chiapas, Eduardo Ramírez, cuya toma de protesta está programada para el 8 de
diciembre. Ya veremos la voluntad del Gobierno federal de poder apoyar esos proyectos, porque apoyo que no se manifiesta en el
presupuesto es demagogia pura. Ojalá que esos proyectos estén incluidos, porque se entregaron en tiempo y en forma.
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 CÚPULA
MÁS DE UNO se pregunta si realmente Pablo Lemus fue invitado a la ceremonia de ayer con la presidenta Claudia Sheinbaum . o si entró
con calzador a la tiesta. Y es que resulta extraño que el equipo del gobernador electo no haya avisado, al menos un día antes, del viaje a la
Ciudad de México PORQUE es evidente que Lemus tenía pensado asístir, toda vez que el viernes modificó la presentación de su gabinete y
sólo dio a conocer a los expertos que atenderán la problemática del agua... justo el tema de la conferencia de ayer de Sheinbaum en un
parque ecológico chilango. NI LEMUS ni Enrique Alfaro informaron que asístiría el primero, lo que hace suponer que, en una de ésas,
tenían miedo de que no lo dejaran entrar. Lo bueno es que, finalmente, no sólo entró, sino que se dio una especie de saludo breve entre el
mandatario electo y la Presidenta. Ahora a esperar a que cumpla lo que le prometió: hacerle un espacio en la agenda.    POR SI ALGUIEN
tenía dudas de lo que representa el regreso de Donald Trump para México, el propio magnate ya dio algunas pistas de lo que viene. Y como
ya se vio hace ocho años: perro que ladra, sí muerde. ANUNCIÓ que desde el primer día de su mandato, el 20 de enero, firmará una orden
ejecutiva para imponer un arancel de 25 por ciento a todas las mercancías procedentes de Canadá y México. El objetivo: obligarlos a
detener tos flujos de drogas y migrantes hacia Estados Unidos ADEMÁS, dicen que quiere imponer un impuesto especial... ¡a las remesas Y
por si lo anterior no fuera suficiente, se dice que Trump ya tiene candidata para embajadora en nuestro país. Se trata de Kari Lake, una
uuultra conservadora que es totalmente anti inmigrantes y que, para variar, comenzó como presentadora de Fox News y ahora es una
ferviente vocera de MAGA. Welcome to México    ¡OUCH Llamen a una ambulancia, porque el gobernador Enrique Alfaro se mordió fuerte
la lengua. A lo largo de su sexenio, el mandatario se ha ufanado de haber defendido el sistema estatal de salud, a fin de que no fuera
absorbido por la Federación. SIN EMBARGO, un estudio realizado por la Coparmex y el Tecnológico de Monterrey, en colaboración con
Jalisco cómo vamos, reveló que la red jalisciense, contrario al discurso oficial, no goza de cabal salud. Entre las muchas problemáticas que
se encontraron están, por ejemplo, los largos tiempos de espera para citas y cirugías; el desabasto de medicinas y hasta el mal trato por
parte del personal. PARA COLMO, resulta que Jalisco tiene menos médicos por cada 100 mil habitantes que la CDMX y Nuevo León, lo
cual afecta tanto el acceso a los servicios de salud como la cobertura. Pero dice Alfaro que valió la pena.
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Resumen Ejecutivo

 El Informador: 2024-11-28

 Tlajomulco e IP hacen alianza por competitividad
El Ayuntamiento de Tlajomulco instaló ayer el Consejo Económico y Social, un esfuerzo innovador que pretende fortalecer la relación entre
el Gobierno, la Iniciativa Privada IP y la sociedad civil, con la misión de convertir al municipio en un referente a nivel nacional. El alcalde
Quirino Velázquez encabezó el evento en el centro comercial Punto Sur, acompañado de 37 directivos o dueños de grandes empresas
locales, nacionales e internacionales, así como funcionarios del Gabinete Económico del Gobierno de Jalisco, en un espacio donde se
destacó la evolución y el futuro prometedor del municipio de Tlajomulco. Estoy convencido de que el municipio de Tlajomulco tiene
condiciones inmejorables hacia el futuro. Queremos platicar hoy con ustedes para convencerlos y convencernos de instalar este Consejo,
que nos permita construir una agenda de interés para todas y todos. Destacan en el Consejo empresarios como Juan Carlos Álvarez Vega
vicepresidente   de Laboratorios Pisa, Juan José Errejón Alfaro director de Tierra y Armonía, Luis Aguirre Lang vicepresidente   de
SanminaSCI Corporation, Armando Gómez Flores director de GIG, Susana Michel López directora de administración de Mazapán de la
Rosa, Ararggo Gómez Sierra directivo del Grupo Empresarial PEO y Raúl Revuelta Musalem director del Grupo Aeroportuario del Pacífico,
entre otros. Me da mucho gusto ver la capacidad de la convocatoria, ver a todos los empresarios unidos con mucho entusiasmo para hacer
cosas que verdaderamente ayuden a transformar el municipio. Hay muchas cosas por hacer, somos un oasís en el país, subrayó Armando
Gómez Flores. Este Consejo tiene el objetivo de impulsar el desarrollo económico sostenible y fomentar la colaboración activa entre los
distintos actores, con tres pilares fundamentales. El primero: la colaboración municipal permanente, por lo que será un compromiso por
parte del Gobierno el mantener una comunicación y coordinación constante con las partes interesadas. Segundo: aplicar un mecanismo
consultivo entre las empresas y la autoridad, que será una plataforma para la toma de decisiones   conjunta y para la generación de
políticas públicas que respondan a las necesidades del sector privado. Y tercero: la vinculación de los proyectos estratégicos, con la
integración de iniciativas que potencien la competitividad y aseguren su desarrollo a largo plazo. Es una buena convocatoria, con un buen
nivel de consejeros por el bien de la ciudad. Logrando la conectividad y siendo el Ayuntamiento un facilitador, se pueden cumplir todos los
objetivos, con la colaboración de las industrias, los comercios, las escuelas articulando mejor al municipio, opinó Juan José Errejón Alfaro.
Quirino Velázquez subrayó los logros recientes, como la atracción de inversión pública y privada, el liderazgo en la generación de empleo, la
consolidación de la infraestructura clave como la Línea 4 del Tren Ligero y el desarrollo integral del Aeropuerto Internacional de
Guadalajara, que lo posiciona como uno de los más importantes del país. Tendremos una inversión de más de 20 mil millones de pesos.
Podemos ser la ciudad y el municipio con mayor competitividad del Occidente de México si aprovechamos estas circunstancias, dijo el
alcalde. Por su parte, el empresario Ararggo Gómez Sierra indicó: Agradezco la invitación al Consejo. Me dio mucho gusto la gran
convocatoria, con excelentes empresarios jaliscienses, con buena reputación. Nosotros estamos a sus órdenes desde Grupo PEO para
compartir toda nuestra experiencia en los diferentes sectores que participamos. Platicamos sobre priorizar los proyectos para ser más
eficientes, así como la simplificación y digitalización de permisos y trámites para fomentar la inversión. Mauro Garza, quien será el
coordinador de Desarrollo Económico de la siguiente administración estatal, agregó: Nos da mucho gusto ver la apertura que tiene
Tlajomulco con todo el sector empresarial, con la intención de seguir invirtiendo. De parte del gobernador electo de Jalisco Pablo Lemus,
hay todo el apoyo y la encomienda de poder enfocarnos y trabajar de la mano con ustedes.
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 El Mural: 2024-11-28

 Será Tlajo el más competitivo
La meta del Alcalde Gerardo Quirino Velázquez Chávez es convertir a Tlajomulco en el Municipio más competitivo del Occidente del País.
El camino para conseguirlo: la colaboración de 40 em presarios e integrantes del Gobierno. Ayer instalaron el Consejo Económico y Social
de Tlajomulco con tres objetivos: colaboración desde la Iniciativa Privada con los proyectos de la Administración Pública, crear una
plataforma para generar juntos políticas públicas y la comunicación constante por parte del Municipio. Velázquez Chávez dijo que la
inversión que se generará en Tlajomulco el próximo año alcanzará 20 mil millones de pesos entre proyectos de los tres niveles de Gobierno
y el sector privado. Entre las obras que culminarán en 2025 resaltó: la Línea 4 del Tren Ligero y la ampliación del Aeropuerto Internacional
de Guadalajara. Tlajomulco tiene condiciones inmejorables de desarrollo económico hacia el futuro. Estamos seguros que seguiremos
siendo la palanca de desarrollo y, además, podemos convertimos en el Municipio con mayor competitividad de todo el Occidente del País.
Pero, primero, para que eso suceda, tenemos que tener una alianza con el sector privado, comentó el Alcalde de Tlajomulco. Los
integrantes El Consejo Económico y Social tiene 40 integrantes que ayer rindieron protesta.  Gerardo Quirino Velázquez Chávez, Presidente
Municipal de Tlajomulco de Zúñiga, encabeza el Consejo.  Cristopher Rodríguez Pacheco será el director general del Consejo que antes se
llamaba de Colaboración Municipal.  Juan Carlos Álvarez Vega, vicepresidente    de Laboratorios Pisa, instalados sobre Circuito
Metropolitano Sur.  Juan José Errejón Alfana, director general de Tierra y Armonía, empresa que ha construido varios desarrollos
inmobiliarios en Tlajomulco.  Marian Garibay Fernández, de Parques American Industries SA de CV.  Jorge Olivera de Loza gerente de la
planta Peñafiel localizada sobre Circuito Metropolitano Vicente Fernández.  Luis Aguirre Lang, vicepresidente    de Sanmína SCI
Corporation. i León Vértiz Verea, director de Desarrollo de Empresas en HinesPIT V.  El constructor Armando Gómez Flores, director
general de GIG.  Susana Michel López, directora de Administración de Mazapán de la Rosa, cuya fábrica está en Tlajomulco Centro.  José
Arturo Magaña Morales, sénior manager en Jalisco de Engie. i Ararggo Gómez Sierra, director general de Minsa. i Pedro M. Dabdoub, de
Mirage, empresa transportista sobre Carretera a Morelia.  Alfredo Palme Sierra, de Grupo Palme. » Raúl Revuelta Musalem, director general
del Grupo Aeroportuario del Pacífico que administra el Aeropuerto Internacional de Guadalajara, que se localiza en Tlajomulco.  Marco
Gómez Briseño, de Veloci Motors ubicado en el Parque Industrial Siglo XXI.  Ana Cristina Mirazu, de Laboratorios Cryopharma.  María
Guadalupe Medrano Gutiérrez, directora general de Coparmex.  Ana Eunice Zepeda Solís, delegada de Canaco en Tlajomulco. i Rodrigo Gil
Ramírez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda Canadevi en Jalisco, i Bruno Martínez
Zurita, presidente de la Asociación de Parques Industriales. i Fernando Acosta Hernández, presidente de la Cámara de la Industria
Alimenticia, i Leslie Ruiz Casas, del desarrollo Distrito Sur localizado sobre el corredor López Mateos, i Juan Manuel Martínez Garibay,
director de Grupo Vida.  Juan Carlos Flores Mejorada, de Armacel. i Gustavo Arsenio Barba Alcaraz, director general de Barcocinas. i Jorge
Alfredo Valdez Simancas, presidente de Grupo Evans, i Gabriel Martínez Ramírez, de Sandstorm GAM. i Eduardo Leaño Espinosa, director
de DMI Desarrolladora Mexicana de Inmuebles, i Rosa María Márquez Barbosa, de Proinco. i Fabiola Navarro Vallín, directora de Desarrollo
Empresaria en la Secretaría de Desarrollo Económico de Jalisco, i Lizeth Lomelí Sandoval, de Atracción de Inversiones del Estado, i Mauro
Garza Marín, nombrado coordinador general estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico del Estado de Jalisco para el próximo
sexenio.  Joaquín Vaca Elguero, de CADU Inmobiliaria.  René Gonzalo Elicerio Conchas, de Espaco Comcenters.  Aldo Muñoz Salazar, de
Struksa SA de CV.  Juan Jorge Favier Salcedo, director de Grupo Favier.  Gome Gómez Collignon, presidente de Grupo Tracsa.  Francisco
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Resumen Ejecutivo

Javier Pelayo Aguilar, vicepresidente    de Canadevi.  Federico Peñaloza, vicepresidente    de la planta sur de Flextronics que se localiza
sobre el corredor López Mateos.
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 El Mural: 2024-12-03

 CUPULA
VAYA QUE se armó buen tío con la inesperada renuncia de la empresa Peón SF al contrato por 800 millones de pesos que había ganado
con el ayuntamiento de Guadalajara. Hasta ahora sólo se conoce la versión de Verónica Delgadillo. que culpa a Caabsa, sin mencionar su
nombre, de haber presionado para que tronara la licitación. QUIÉN O CÓMO presionó a la financiera para soltar tan jugoso contrato, es un
auténtico misterio. Sería bueno saber qué llevó a los hermanos Fernando, Alejandro y Eduardo Pérez Ontiveros a tirar a la basura lo que
pudo haber sido el negocio de su vida. LLAMA LA ATENCIÓN que a los morenistas hasta a la basura le quieren sacar tajada. La regidora
Mariana Fernández se aventó a decir que el gobierno municipal estaba endeudando a la ciudad por 300 millones de pesos, cuando la
realidad es que el cabildo lo que aprobó fue la posibilidad de pedir un préstamo, pero de corto plazo. EL OBJETIVO que traen en el
ayuntamiento es no recurrir a ese instrumento, pues confían en que el tesorero, Ricardo Rodríguez, logre rascarle a todas las alcancías
para cubrir el costo de los camiones. Pero la prioridad es que el día 18, sea como sea, no será Caabsa, sino el municipio, el que haga sonar
el cencerro de la basura.    MUY ENCHILADOS están varios empresarios con el nombramiento de Horacio Fernández, fundador de Tajín,
como próximo secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología en el gobierno de Pablo Lemus APENAS SE CONOCIÓ su nombre como
integrante del gabinete, en los chats empresariales comenzaron a circular críticas y, sobre todo, imágenes de los múltiples mensajes de
Fernández en redes sociales, criticando a las cámaras empresariales, como el CCE y la Coparmex, así como a sus dirigentes. FRASES
COMO ¡Qué pequeños son los grandes empresarios de México que publicó entonces en Twitter no le ayudan mucho al flamante
funcionario, y menos si se toma en cuenta que dicha secretaría, precisamente, tiene como misión trabajar codo a codo con la iniciativa
privada. PERO, BUENO, quienes conocen a Horacio Fernández saben que lo suyo no es quedarse callado, sino ponerle sal y chilito a las
discusiones públicas.    QUE COMIENCEN los juegos del hambre judicial. Se requieren al menos 330 personas que quieran ser candidatas
para participar por una plaza de juez federal o magistrado federal aquí en Jalisco. Ayer se echó a andar el proceso para la elección del
próximo año, en la que se definirán, de acuerdo con los cálculos del INE, un total de 55 cargos. AL INSTALAR al Consejo Local, el
presidente del INE en el estado, Luis Zamora Cobián, recordó que en esta contienda no pueden involucrarse ni partidos políticos ni
funcionarios públicos. Claro en las elecciones de junio tampoco podían meterse el crimen organizado o el gobierno federal, pero de eso ni
quien se acuerde.
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 El Informador: 2024-12-05

 EN TRES PATADAS
Mucho se ha hablado de los retos que enfrentará a partir de mañana el Gobierno de Pablo Lemus en materia de desaparecidos, de
seguridad pública, de la relación con el gobierno federal y particularmente de la estrechez presupuestal. Todos son problemas
complejísimos que ya están ahí y que el nuevo gobernador de Jalisco tendrá que afrontarlos. Esas batallas no las escogió; tampoco puede
evitarlas: es la maldita realidad. Sin embargo, el reto más complejo del nuevo gobernador será otro: ser fiel a su propia historia. Pablo
Lemus ingresó a la política electoral con mucho éxito hace nueve años cuando compitió y ganó el municipio de Zapopan como candidato
externo de Movimiento Ciudadano. De 2015 para acá todo ha sido viento en popa para Lemus. Tuvo dos buenas gestiones en Zapopan lo
que, aunado a una circunstancia política le permitió llegar a la alcaldía de Guadalajara y de ahí a la candidatura a gobernador que ganó con
casi cinco puntos de diferencia político son suerte no es político. Pero la carrera política, en el sentido más amplio de la palabra, de Pablo
no comenzó en Zapopan sino en Coparmex, uno de los organismos empresariales que todavía tienen sentido, y luego en los medios de
comunicación donde fue conductor de noticias en Promomedios. Como dirigente empresarial y como periodista Lemus fue parte de un
movimiento ciudadano el de verdad, no el partido que exigió transparencia, rendición de cuentas, mejoras al espacio público. Él mismo
estuvo afuera de la Auditoria Superior del Estado de Jalisco exigiendo un auditor independiente. Apoyó la creación de un sistema
anticorrupción encabezado por ciudadanos, una fififiscalía anticorrupción con independencia y recursos suficiente, una contraloría que no
respondiera a los intereses del gobernador, así como la creación de un instituto que garantizara el derecho a la información de los
ciudadanos y que no encubriera a los gobiernos y los políticos en turno. El gran reto de Lemus es ser congruente con la vida de Pablo. Hoy
como nunca, con pleno poder, Pablo Lemus tiene la oportunidad de hacer algo a favor de todo a quello por lo que luchó hace veinte años.
Ese será el más complejo de todos sus retos, pues las lógicas y necesidades del poder se contradicen todo el tiempo con las lógicas y
necesidades ciudadanas. Es cierto, ya no es un activista, su responsabilidad a partir de mañana es representarnos a todos, como lo fue
primero en Zapopan y luego en Guadalajara, pero hoy más que nunca, desde el poder, el ciudadano Pablo tiene la posibilidad de influir en
que los anhelos de transparencia, acceso a la información y rendición de cuentas se parezcan más a lo que alguna vez demandó.
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 Celebran proyección a futuro de Tlajomulco
Quirino Velázquez, alcalde de Tlajomulco, en compañía de autoridades municipales y del próximo gobierno del Jalisco, presentó el libro
Tlajomulco: conectividad y crecimiento del Occidente de México; con el cual celebró la competitividad, la modernización y la proyección a
futuro que tiene el municipio para los próximos años. El edil señaló que la población del municipio creció de manera exponencial, pues hace
20 años contaba con alrededor de 150 mil habitantes, mientras que ahora tiene cerca de un millón. Además, aseguró que Tlajomulco fue
primer lugar a nivel nacional en captación de créditos del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores Infonavit;
segundo lugar con mayor crecimiento demográfico y tercer lugar en aumento de viviendas del año 2000 al 2020. En tanto, Velázquez
celebró la inversión de 21 mil millones de pesos para los próximos cinco años que el Grupo Aeroportuario del Pacífico realizará en el
Aeropuerto Internacional de Guadalajara, con lo que se estima que se convierta en la terminal de carga más grande del país y la segunda
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Resumen Ejecutivo

en volumen de pasajeros, por detrás de la Ciudad de México. Actualmente, el aeropuerto tapatío mueve a alrededor de nueve millones de
pasajeros al año, pero se proyectan 30 millones para 2029. Por su parte, Cindy Blanco Ochoa, próxima secretaria de Desarrollo Económico
de Jalisco, argumentó que Tlajomulco se ha convertido en uno de los principales puntos de atracción de inversión privada y generación de
empleo, pues actualmente el municipio cuenta con 35 parques industriales. Esto ha venido contribuyendo a que empresas en sectores
estratégicos, que son algunos de los sectores que hemos identificado desde la Sedeco y que estaremos impulsado de manera muy precisa;
como la automotriz, el electrónico, el manufacturero. Hoy ustedes ya tienen una ventaja, tienen empresas como Flex, Jabil, que ya están en
el municipio y hoy Tlajomulco, al cierre de 2023, ya contribuía con 116 mil empleos formales, añadió.
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 Cuesta inseguridad 31 más a negocios
Los negocios en Jalisco están pagando un impuesto criminal más caro. Esto es: el costo de los robos y el de instalar sistemas para tratar de
protegerse de la delincuencia. La Iniciativa Privada del Estado destinó 10 mil 910 millones de pesos en 2023 a enfrentar por su cuenta la
inseguridad, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimizadón de Empresas ENVE 2024, que el Inegi dio a conocer ayer. Así, en sólo
dos años el costo de la inseguridad creció 31 por ciento en términos reales, pues en 2021 era de 8 mil 329 millones de pesos, de acuerdo
con datos de la ENVE 2022 reexpresados en valor de junio de 2023, para poder comparar. En promedio, en 2023 a cada negocio le costó
71 mil 219 pesos la delincuencia en Jalisco, con lo que la entidad ocupó el sitio 13 entre los Estados con mayor monto, y por encima de la
media nacional, de 70 mil 394 pesos. El Estado con el costo más alto es Guanajuato, con 107 mil 193 pesos por negocio. Nuevo León es el
tercero, con 97 mil 348 pesos; la CDMX es novena, con 82 mil 280 pesos. De los 10 mil 910 millones de pesos que costó la inseguridad a
los negocios en Jalisco en 2023, 7 mil 54 millones el 65 por ciento fue en medidas de protección, como cambiar o colocar cerraduras,
instalar alarmas o videocámaras de vigilancia, cambiar puertas o ventanas, colocar rejas o bardas, contratar seguros, seguridad privada o
dispositivos GPS. Los 3 mil 856 millones de pesos restantes el 35 por ciento fueron pérdidas a consecuencia del delito. NO DENUNC IA N
Por desconfianza hacia las autoridades y la percepción de que interponer una querella es una pérdida de tiempo, casi nueve de cada 10
delitos cometidos contra negocios no se denunciaron en 2023. El 87.1 por ciento de los delitos no se denuncian, principalmente por
considerar que no serviría de nada o por el trato hostil de las autoridades, se indica en el informe de la EN VE. Para Dwight Dyer Leal,
director general de Estadísticas de Gobierno, Seguridad Pública y Justicia del Inegi, dicha situación impacta a las empresas no solo porque
se enfrentan a delitos, sino también a la inacción institucional. Si no hay denuncia ni apertura de caipetas de investigación, difícilmente las
autoridades pueden actuar, subrayó Dyer. 1 DE 2 TIENDAS Consultado aparte sobre los resultados de la ENVE 2024, Raúl Flores López,
presidente de Coparmex Jalisco, señaló que la inseguridad afecta la estabilidad de los negocios, la generación de empleo y la confianza
para invertir. Destacó como positivo el avance de proyectos recientes en el Gobierno de Pablo Lemus, como la instalación de la mesa
interinstitucional de Seguridad Pública y la próxima creación de la Policía de Caminos.
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 LA TREMENDA CORTE
Que Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto en la Cámara de Diputados federal, recibió la visita de Moisés
Ramos Portillo, presidente de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos de Guadalajara UCMA, para discutir un proyecto
innovador: la instalación de una planta fotovoltaica en el techo del Mercado de Abastos tapatío. Que el objetivo de este plan es reducir la
emisión de miles de toneladas de CO2 al año y generar energía para los usuarios del mercado. Esto no solo beneficiaría al medio ambiente,
sino que también implicaría un ahorro de recursos para los comerciantes y los consumidores. El proyecto se inspira en la experiencia
exitosa del mercado principal de Iztapalapa, en la Ciudad de México, donde se instaló una planta fotovoltaica similar. La visita de Moisés
Ramos Portillo a Merilyn Gómez Pozos busca impulsar este proyecto y garantizar la transición energética en beneficio de los habitantes y
del medio ambiente. Que Rubén Ramírez, delegado de Liconsa en Jalisco, también estuvo presente en la reunión, lo que destaca la
importancia de la colaboración entre los diferentes actores involucrados en el proyecto. Que todos los martes la presidenta de Morena, Erika
Pérez, tendrá reuniones con su base política para abordar temas de la vida jalisciense. Ayer recibió a un primer bloque de alcaldes del
partido y del coordinador de los diputados locales, Miguel de la Rosa, para discutir temas de presupuesto, pero la idea es que cada semana
se reúna con los diversos grupos que conforman el partido para privilegiar la unidad al menos de aquí a que empiece el proceso interno
para definir candidaturas, todo mundo sabe lo que es Morena. Que al estilo Jalisco, una jueza de estas tierras concedió un nuevo amparo
en contra de la Reforma Judicial y ordenó que se anulen sus efectos y las leyes secundarias reformadas en consecuencia. Se trata de la
juzgadora Gabriela Ruiz Márquez, quien otorgó el amparo por vicios en el proceso, nada más y nada menos que a ocho integrantes del
Poder Judicial que impugnaron la reforma constitucional. A ver qué lectura le dan en Palacio Nacional. _
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 Reporte Empresarial
Productos Hospitalarios SA de CV, filial de Laboratorios Pisa y conocida comercialmente como SAFE Centro de Mezclas, enfrenta una de
las crisis más graves en su historia, tras el brote de la bacteria Klebsiella oxytoca en hospitales de los estados de México, Michoacán y
Guanajuato, que ha resultado en la muerte de 16 bebés prematuros y un adolescente. La Comisión Federal para la Protección Contra
Riesgos Sanitarios Cofepris suspendió las operaciones de la empresa, señalando una posible contaminación en los lotes de nutrición
parenteral intravenosa suministrados por SAFE, lo que ha puesto en entredicho los procesos de control de calidad de la compañía y ha
generado una fuerte indignación pública por la vulnerabilidad de las víctimas. Desde su fundación en 1983 en Guadalajara, Jalisco, SAFE
ha sido un proveedor importante en el sector público, particularmente en el suministro de insumos médicos y nutrición parenteral neonatal.
Entre 2019 y 2024, la compañía obtuvo contratos por más de 245 millones de pesos con instituciones públicas de salud, cifra que
representa más del 10 por ciento de lo que había recibido durante los sexenios de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.
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Contratos en el Edomex En el Estado de México, SAFE ha mantenido una relación constante con el Instituto de Salud del Estado de México
ISEM, con contratos acumulados por más de 66 millones de pesos en este periodo. Estos acuerdos incluyen un contrato de 16 millones de
pesos en 2024 para el suministro de insumos de nutrición parenteral neonatal, adjudicado de manera directa y vigente del 12 de marzo al
31 de diciembre. Este convenio fue suspendido tras la detección de los casos de infección del torrente sanguíneo, relacionados con los
productos suministrados. El historial de contratos de SAFE con el ISEM y otras instituciones estatales incluye acuerdos destacados como el
firmado en 2019 con el Hospital de Alta Especialidad de Zumpango, por un millón 779 mil pesos, destinado al suministro de nutrición
parenteral por 12 meses. En 2020, tras un proceso de licitación, SAFE firmó un convenio con el Hospital del Niño, en Toluca, por 21
millones 690 mil pesos, monto similar al de sus contratos en el año 2021. En 2022, el contrato fue de 10 millones 932 mil pesos, mientras
que en 2023 ascendió a 11 millones 616 mil pesos. Bacteria presente en la región El brote de Klebsiella oxytoca, reportado inicialmente en
diciembre de 2023, fue detectado en pacientes neonatales que recibieron nutrición parenteral en hospitales del Estado de México,
Michoacán y Guanajuato. La Secretaría de Salud federal confirmó la presencia de esta bacteria, así como de Enterobacter cloacae, en los
lotes de productos distribuidos por SAFE. Ambas bacterias son comunes en entornos hospitalarios, pero suponen un riesgo crítico para
pacientes inmunodeprimidos, como los bebés prematuros. Pacientes afectados y fallecimientos Las autoridades estatales informaron que de
los 13 fallecimientos confirmados hasta ahora, ocho corresponden a casos positivos de Klebsiella oxytoca, mientras que uno fue descartado
y cuatro están clasíficados como probables. Además, señalaron que los pacientes afectados presentaban comorbilidades y enfermedades
asociadas propias de su condición de nacimiento. El impacto del caso no se limita al ámbito sanitario, sino que ha escalado a niveles
políticos y legales. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció la suspensión inmediata de los contratos vigentes con SAFE tras
conocerse los primeros informes de infecciones y fallecimientos. Por su parte, Cofepris inició una investigación exhaustiva sobre los
procesos de producción y control de calidad de la empresa, mientras que organizaciones civiles y familiares de las víctimas exigen justicia y
responsabilidades penales por las pérdidas humanas. SAFE, como parte de Laboratorios Pisa, no es ajena a las controversias. En 2019, la
misma Cofepris suspendió las operaciones de una de sus plantas tras un brote de Leclercia adecarboxylata que afectó a 69 personas, en su
mayoría neonatos, en la Zona Metropolitana de Guadalajara. Cuestionamientos legales Además, Pisa ha enfrentado señalamientos por
monopolización del mercado de medicamentos oncológicos, irregularidades en contrataciones públicas y otras prácticas cuestionables. A
pesar de estas controversias, SAFE y Laboratorios Pisa han mantenido una relación constante con el sector público, logrando contratos
multimillonarios incluso durante los gobiernos de la llamada Cuarta Transformación. Sin embargo, este caso podría marcar un punto de
inflexión en la trayectoria de la empresa, dado el creciente escrutinio público y gubernamental sobre sus prácticas. Las investigaciones en
curso determinarán si hubo negligencia o incumplimiento de las normas sanitarias, lo que podría derivar en consecuencias legales y
reputacionales de largo alcance para la compañía y sus directivos.
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 HISTORIAS DE REPORTERO
Plan A, B, C, D, E Aquí nadie te dice estamos listos para recibir a los migrantes. Están haciendo lo que pueden con lo que tienen. Saben
que viene la deportación masiva y que no hay espacio suficiente en los albergues. Pero no saben a cuántos va a mandar Trump, ni cuándo
los va a expulsar ni por dónde van a llegar. Ya intuyeron que la Presidenta Sheinbaum tal como lo hizo su antecesor López Obradoraceptó
convertir a México en ese tercer país seguro como se llama oficialmente a la sala de espera de los migrantes. Un documento elaborado por
el Gobierno federal al que tuve acceso calcula que en un lapso de tres meses podrían llegar hasta 500 mil migrantes de todas las
nacionalidades a través de los distintos pasos fronterizos del país. El documento detalla algunas de las cosas ya reveladas en la mañanera,
como que les ofrecerán una tarjeta con dos mil pesos, los empadronarán en una batería de programas sociales y les ofrecerán atención
médica en el IMSS. Pero también describe otras medidas de las que no se ha hablado, como que funcionarios de la Secretaría del Trabajo,
y en concreto del Servicio Nacional de Empleo, en mancuerna con el Consejo Coordinador Empresarial, vayan presencialmente a los
albergues a ofertar puestos de trabajo a los migrantes mexicanos y extranjeros que sean deportados por Trump empleos de entre cuatro y
seis mil pesos. Paralelamente, en mandos del Gobierno incluyendo directores generales y directores de área ya corrió la versión de que
están planeando mandar a la frontera a atender la crisis a un buen grupo de funcionarios que viven en la Ciudad de México. Tuve contacto
con varios que, off the record, me dijeron que les preocupa no saber qué va a definir si los mandan, durante cuánto tiempo y en qué
condiciones los mandarían. Con eso de la austeridad, son capaces de mandarnos a vivir y comer en los albergues, dijo uno de ellos. Nos
van a mandar como si fuéramos personal de Migración, dijo otro. Según sus testimonios, estaríamos hablando de funcionarios de las
secretarías de Gobernación, Relaciones Exteriores, Bienestar, Trabajo, Hacienda y Economía. Por separado, trabajadores de la cancillería
me compartieron que uno de los planes que se ha dibujado implicaría reorientar todas las plazas congeladas desde el sexenio pasado que
están desocupadas en distintas embajadas y consulados de México por el mundo para que se reasígnen como puestos de trabajo en los
consulados de Estados Unidos y se ocupen con personal de nuevo ingreso que pueda ayudar con trámites y litigios, en una suerte de
operación de última hora. Deduzco que cuando la presidenta Sheinbaum habla de que están preparados con plan A, plan B, plan C, plan D,
plan E se refiere a medidas como las recogidas en esta columna: una batería de opciones para reaccionar a lo que haga Trump y la
magnitud en que lo haga. En la frontera, la sensación de alarma cunde. SACIAMORBOS Cuentan que por más que se opusieron Coparmex
y el Consejo Nacional Agropecuario, terminaron imponiéndose los demás organismos cúpula del empresariado para que se reeligiera
Francisco Cervantes al frente del Consejo Coordinador Empresarial. Pesaron tres factores: su afinidad con la 4T, el decidido respaldo que
les dejó saber la Secretaría de Economía y que su interlocución en Palacio ha beneficiado a algunas empresas clave. El problema era que
Cervantes ya no podía reelegirse porque estaría violando los estatutos. Pero los dirigentes empresariales lo solucionaron muy a la 4T. Fue
una reelección que no es reelección: oficialmente, se extendió su mandato durante 8 meses. HISTORIAS DE REPORTERO
carlosloretyahoo.com.mx Carlos Loret de Mola A.
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 Zapopan lidera creación de empleo a nivel nacional
Zapopan fue el municipio donde se crearon más puestos de trabajo formales en el país el año pasado, con 12 mil 808 nuevas plazas,
superando a Monterrey, Puebla y León, según cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social IMSS. Eduardo fue uno de los zapopanos que
obtuvo empleo. Él terminó la licenciatura en julio pasado y tres meses después consiguió trabajo como psicólogo en una clínica privada en
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la Colonia Jardines Universidad. Estaba preocupado porque si no encontraba trabajo me tendría que regresar a Aguascalientes con mi
familia a trabajar allá. Pero conseguí rápido y ya tengo algunos meses en la clínica. Abigail acaba de emplearse en una tienda
departamental sobre la Avenida Juan Gil Preciado, en Zapopan.  En cuanto empezaron a construir una tienda cerca de mi casa me acerqué
para preguntar por vacantes y fue muy rápido todo para conseguir empleo. Me hicieron la entrevista, llevé mis papeles y me contrataron. En
Jalisco hay diferencias entre las empresas que más emplean. Por ejemplo, en Zapopan los tres principales son los sectores de las
industrias de la transformación, los servicios para empresas, personas y el hogar, así como el comercio. Y en el caso de Guadalajara
destaca que el primer lugar son los servicios sociales los que buscan generar un impacto positivo en la sociedad y el medio ambiente, los
servicios de empresas, personas y el hogar, además del comercio. Hay confianza de los empresarios para invertir, pero también la
ciudadanía participa mucho y los créditos que hemos otorgado ayudan. Son 500 millones de pesos que se aportaron el año pasado en
créditos del Ayuntamiento y otra bolsa similar para este 2025, que también impulsan la generación de empleos, pues muchas mujeres ahora
tienen sus propios negocios. Los tianguistas, los locatarios de los mercados municipales o las personas que abren sus propios negocios han
generado empleo y es por eso que estamos en el primer lugar, sostiene el alcalde Juan José Frangie. El munícipe añade que este año hay
obras públicas que generarán más empleos con el sector de la construcción, como la ampliación de la Avenida Aviación. También se
rehabilitarán las carreteras a Nogales, Tepic y Colotlán, así como un paso a desnivel en las avenidas Patria y Universidad, además de un
nodo vial en Periférico y Tabachines. Sólo en el municipio de Zapopan suman casi medio millón de trabajadores registrados ante el IMSS,
los cuales representan una cuarta parte de los más de dos millones de jaliscienses empleados en la formalidad. Para Raúl Flores López,
dirigente de la Coparmex en Jalisco, la inversión captada refleja el atractivo de nuestra economía y subraya la confianza que los
inversionistas tienen en nuestro Estado. Sostiene que cada vez hay más empresas jaliscienses que buscan innovar, expandirse y abrirse al
mercado internacional, lo que también es una oportunidad de generar empleos para nuestra gente. Fuente: IMSS.
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 Aumentan cámaras y monitoreo del C5
Como parte de las acciones para mejorar la seguridad pública, el Escudo Urbano C5 entró en un proceso de ampliación y mejora en todas
las áreas: videovigilancia, monitoreo y aplicación de tecnología. Así lo dio a conocer Juan Carlos Contreras, director del Organismo Público
Descentralizado operado por el Gobierno de Jalisco, quien indica que se han duplicado los recursos para eficientar las operaciones del
sistema, pasando de 450 millones a 900 millones de pesos en este año. El objetivo es comenzar con la ampliación de videocámaras, como
lo planteó el gobernador Pablo Lemus, a partir de la instalación de arcos carreteros con un sistema lector de placas. Se instalarán 500
cámaras especiales, que se sumarán a las cerca de siete mil existentes.  En una primera fase se iniciará con el reforzamiento de la Zona
Metropolitana de Guadalajara, que es la que concentra la mayor incidencia de vehículos robados. Estamos definiendo algunos puntos que
nos puedan permitir la instalación o reubicación de las cámaras con lectores de placas en puntos como Lázaro Cárdenas, López Mateos,
Juan Gil Preciado, Carretera Nogales, Tonaltecas y Periférico, que son utilizadas para circular con vehículos robados y generar un cerco
virtual que nos permita identificarlos. Posteriormente, la ampliación se trasladará al interior del Estado. Una vez que se tenga blindada la
metrópoli iremos a los límites de Jalisco con Nayarit, Colima, Michoacán, Guanajuato, Zacatecas y Aguascalientes. La ampliación del
sistema en la metrópoli es porque se tienen identificados los mapas de calor de la criminalidad, que dan como resultado las formas de
operar de los criminales en delitos como robos, asaltos, fraudes, extorsiones y desaparición de personas. Se trabaja de la mano con los tres
niveles de Gobierno para aumentar el sistema de videovigilancia. Viene el Mundial de Futbol en 2026 y debemos tener una cobertura más
grande. También se actualizará el sistema, lo que permitirá conectar tres mil cámaras de los Centros de Comando de las Policías
Municipales para mejorar el monitoreo. No hemos podido integrar algunas cámaras de Zapopan, que son cerca de 200; las de Tlajomulco,
que tiene mil 600 cámaras; Tla quepa que cuenta con otras 200 cámaras y en Guadalajara son otras 200. Las queremos integrar en un solo
software. La intención es trabajar fuerte y coordinarnos con ellos. Esto implica contratar más personal y optimizar el monitoreo, algo
constantemente criticado por especialistas. Otro objetivo es colaborar con la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda de Personas para la
identificación de desaparecidos. Se apostará por garantizar que las videocámaras cuenten con identificación facial. Raúl Flores López,
presidente de Coparmex en Jalisco, indica que el Escudo Urbano es una herramienta clave en la prevención del delito. La videovigilancia y
una coordinación efectiva entre niveles de Gobierno y empresas son esenciales. Miguel Ángel Landeros, presidente del Consejo Mexicano
de Comercio Exterior de Occidente, acentúa que el sistema es muy necesario y hay que fortalecerlo. Antonio Lancaster Jones, líder de los
industriales de Jalisco, agrega que hay una gran área de oportunidad, ya que falta más colaboración e integración entre los Gobiernos y la
iniciativa privada para aprovechar la red de videovigilancia.
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 LAS POLÉMICAS MORTALES DE PISA
PisaFarmacéutica y su filial Productos Hospitalarios, se han posicionado en los últimos años como unas de las empresas favoritas del
Sector Salud para el suministro de medicamentos y nutrición parenteral, ganando su propietario, Carlos Álvarez Bermejillo, miles de
millones de pesos. Además de la fortuna amasada, sobre los hombros de esta compañía recaen muertes de menores de edad,
señalamientos, sanciones y prácticas desleales para la adquisición de contratos. A pesar de los escándalos, los contratos no han frenado.
Sus malas prácticas y productos contaminados han derivado en el desabasto de insulina para pacientes diabéticos del IMSS en 2010, en el
desabasto de tratamiento oncológico y muerte de un menor de edad en 2019 y más recientemente en la muerte de 17 menores de edad en
hospitales de 3 entidades por un lote contaminado de nutrición parenteral intravenosa con las bacterias Klebsiella oxytoca y enterobacter
cloacae. El lema de Laboratorios Pisa S.A de C.V es una vida al servicio de la vida, pero a finales de 2024 un insumo hospitalario para
personas que no puede ingerir alimentos producido por ellos, ocasionó la muerte de 16 bebés nacidos prematuramente y de un adolescente
de 14 años. Trece de las víctimas fallecieron en el Estado de México, 3 en Michoacán y 1 en Guanajuato. La Klebsiella oxytoca suele
encontrarse en el tracto gastrointestinal de humanos, animales o en el medio ambiente y puede causar infecciones graves en personas con
sistemas inmunes debilitados, como era el caso de los menores fallecidos. Las características generales de esas bacterias es que son
bacterias que tenemos todos en nuestro organismo y que se llaman bacterias oportunistas, que están asociadas, entre otras causas, a
infecciones intrahospitalarias y que tienen como característica el que son resistentes a muchos antibióticos.  El brote está relacionado con
lotes contaminados de nutrición parenteral suministrados por la empresa Productos Hospitalarios, SA de CV, explicó en su momento el
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secretario de Salud federal, David Kershenobich. Productos Hospitalarios es una de las compañías de SAFE, una unidad de negocios de la
farmacéutica PISA. En total estas empresas elaboran alrededor de mil 500 tipos distintos de medicamentos, suplementos y otros productos
hospitalarios. El funcionario federal agregó que los lotes contaminados se habían aislado y suspendido inmediatamente su uso en otros
hospitales. Al respecto, la recién presidenta, Claudia Sheinbaum, anunció la necesidad de sanciones contra Pisa.  Las sanciones
administrativas tienen que venir desde la propia Secretaría de Salud. Debe haber una inspección muy detallada por parte de Cofepris de
todas las centrales de mezcla, así como de manera penal la Fifififiscalía del Estado de México tiene que actuar porque hay niños fallecidos.
La culpa no solamente es de una persona, sino también de la empresa, dijo Claudia Sheinbaum. Una tragedia que terminó en desabasto En
2019, en el Hospital del Niño Poblano, un menor de edad falleció por un fármaco oncológico contaminado. Además, otros cuatros niños
resultaron gravemente enfermos por el lote infectado de Methotrexate, utilizado como quimioterapia y elaborado por Pisa. A los pocos días
en Jalisco se denunciaron más de 52 casos de contagio de una bacteria conocida como Leclercia Adecarboxylata. En total, 62 pacientes se
contaminaron vía torrente sanguíneo por los pa quetes de nutrición suministrados en hospitales del IMSS y vendidos por SAFE, la cual
forma parte de Pisa. A los pocos meses, personal de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios Cofepris inspeccionó
varias plantas de Pisa en donde fueron elaborados dichos productos. Los verificadores encontraron en varias plantas que el Certificado de
Buenas Prácticas CBP no estaba vigente. De acuerdo con el reglamento de la Cofepris, el CBP funciona para certificar el estricto
cumplimiento de las normas sanitarias que garantizan que un laboratorio farmacéutico cuenta en sus plantas con insumos para la salud,
seguros y eficaces. Las plantas además deben de cumplir con la Norma Oficial Mexicana 0059SSA1. En el caso de las plantas de PISA,
incumplieron con dicha NOM en 2019, 2020 y 2021. A pesar de este incumplimiento, Pisa continuaba participando en licitaciones y
manteniendo contratos con el IMSS y el ISSSTE. El 9 de mayo las plantas con irregularidades de Pisa fueron suspendidas, entre ellas, la
línea de producción de Metotrexato, lo que ocasionó el desabasto de medicamentos oncológicos y para quimioterapias en a quel entonces.
Pisa y SAFE fueron inhabilitados, pero no Productos Hospitalarios.  En 2019, en el Hospital del Niño Poblano, un menor de edad falleció por
un fármaco oncológico contaminado. Además, otros cuatros niños resultaron gravemente enfermos por el lote infectado de Methotrexate,
utilizado como quimioterapia y elaborado por Pisa El lema de Laboratorios Pisa S.A de C.V es una vida al servicio de la vida, pero a finales
de 2024 un insumo hospitalario para personas que no pueden ingerir alimentos producido por ellos, ocasionó la muerte de 16 bebés
nacidos prematuramente y de un adolescente de 14 años  PiSA Farmacéutica
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 PISA: LA DOMINANCIA
En medio de la acusación sobre una de sus filiales, Productos Hospitalarios S.A de C.V, de haber provocado un brote de infección por
Klebsiella oxytoca debido a la supuesta distribución de insumos contaminados, Laboratorios Pisa S.A de C.V ha ganado 587 millones 331
mil 544 pesos en lo que va de 2025. Sin sanciones de la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno otrora de la Función Pública que
interrumpan su trayectoria como proveedora, desde el primer día del presente año, la empresa en la que es socio mayoritario Carlos Álvarez
Bermejillo volvió a convertirse en la dominante de los tratamientos de diálisis que proporciona el Instituto Mexicano del Seguro Social IMSS.
Hasta ahora, la farmacéutica firmó 55 contratos con el instituto, de los cuales, 53 vencerán el 31 de diciembre. Los otros dos tienen fecha de
caducidad para el 28 de febrero. Este pastel de contrataciones públicas en su mayoría está integrado por el Programa de Diálisis Peritoneal
Continua Ambulatoria para Pacientes Prevalentes. Laboratorios Pisa S.A de C.V ha recibido en el presente año 51 asígnaciones de manera
directa para proporcionar los insumos requeridos para ese servicio. Las justificaciones para no realizar Licitación Pública fueron que no
existen bienes alternativos o sustitutos y se trata del único oferente. En otros cuatro contratos, destinados a servicio integral de terapia de
fluidos y diálisis peritoneal automatizada para pacientes incidentes, el argumento de la Adjudicación Directa fue por urgencia y eventualidad
y montos máximos por excepción establecidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación. Los contratos de 2025 se suman a los miles
que esta farmacéutica ha ganado de la administración federal y algunas estatales en la última década. La dominancia en los servicios que
brinda ha sido el hilo conductor de las asígnaciones públicas recibidas. También la Adjudicación Directa. De 6 mil 267 contratos ganados
entre 2013 y 2025, el 78.7 por ciento fue otorgado de manera directa, de acuerdo con una revisión del historial de la farmacéutica en
CompraNet. En esa década, Laboratorios Pisa S.A de C.V fue contratada además del IMSS por el Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón
de la Fuente Muñiz, el Instituto Nacional de Pediatría, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, la
Secretaría de Marina, Petróleos Mexicanos, los Servicios de Atención Psiquiátrica, el Instituto Nacional de Perinatología Isidro Espinosa de
los Reyes, el Hospital Regional de Alta Especialidad del Bajío, el Hospital Infantil de México Federico Gómez y el Hospital Juárez de
México. La dominancia en los servicios que brinda ha sido el hilo conductor de las asígnaciones públicas recibidas. También la Adjudicación
Directa Los contratos de 2025 se suman a los miles que esta farmacéutica ha ganado de la administración federal y algunas estatales en la
última década  PiSA Farmacéutica
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 EL GIGANTE Y SU SABLE
Laboratorios Pisa S.A de C.V obtuvo en promedio por año, entre 2013 y 2025, mil 931 millones 190 mil 677 pesos con más de 6 mil
contratos en su mayoría por Adjudicación Directa. Este ganarganar ocurrió a la par de litigios en contra de sanciones de la otrora Secretaría
de la Función Pública, multas por colusión por parte de la Comisión Federal de Competencia Cofece, organismo por desaparecer o
sanciones por prácticas insalubres de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios. En la pasada década en su historial
se encuentra como parteaguas la multa que le impuso la Cofece en 2010 por prácticas monopólicas absolutas después de acuerdos
colusorios entre 2003 y 2006 en los procesos de licitación de insulina humana, así como de soluciones electrolíticas y sueros. El caso llegó
hasta la Suprema Corte de Justicia que cinco años después determinó la legalidad de la sanción. Pero 2015 no fue para Laboratorios Pisa
S.A de C.V un año con desempeño negativo en las licitaciones públicas, pese a todo. Con una multa de 21 millones 500 mil pesos, ese año
ganó en contrataciones públicas, 2 mil 563 millones 863 mil 539 pesos, según una búsqueda de los contratos bajo la nomenclatura de la
compañía en los archivos de CompraNet. Cuatro años después, Pisa enfrentó otra sanción. Esta vez supuesto incumplimiento no ocurrió en
la distribución de productos; sino en las medidas sanitarias en sus instalaciones. La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos
Sanitarios ordenó la suspensión de la operación de sus plantas. En octubre de 2020 la entonces Secretaría de la Función Pública le impuso
la inhabilitación para obtener contratos gubernamentales durante 30 meses debido a que falsificó información ante el Instituto Mexicano del
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Resumen Ejecutivo

Seguro Social. Pero, en abril de 2021, apenas unos meses después, el Tribunal Federal de Justicia Administrativa anuló la medida. El
pasaje no le afectó en su posicionamiento como distribuidora de medicamentos dominante en el Gobierno federal. De hecho, su contrato
más grande en la última década data de 2022, el ejercicio que siguió a la batalla legal en contra de la inhabilitación. Fue por mil 299
millones 280 mil 281 pesos por una venta consolidada al extinto Instituto de Salud para el Bienestar. En la pasada década en su historial se
encuentra como parteaguas la multa que le impuso la Cofece en 2010 por prácticas monopólicas absolutas después de acuerdos colusorios
 PiSA Farmacéutica
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 ELECCIÓN DE JUECES ¿HASTA 2027
Ricardo Monreal, líder de los diputados federales de Morena, subrayó que Jalisco todavía no hizo las modificaciones legales necesarias
para aplicar la Reforma Judicial en el estado, lo que podría retrasar la elección de jueces y magistrados en nuestra entidad hasta 2027. En
visita a Jalisco para coordinar trabajos con la bancada local guinda, el legislador zacatecano afirmó que en la Reforma Judicial se tendría
que tomar la decisión de si optan para el 25 o hasta el 27. Yo siento que están muy complicados los tiempos para hacer la elección este
año. Algunas de las entidades que no han aplicado esta reforma son: Baja California Sur, Colima, Chiapas, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo,
Jalisco y Morelos. Monreal afirmó que una cosa es la reforma y otra cosa es la elección. El pasado fin de semana, apenas se hicieron los
foros públicos en la Canaco para elaborar la propuesta de armonización a la reforma del Poder Judicial que presentará el ejecutivo estatal al
Congreso del Estado.
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 Ve Trump narcogobierno; pone arancel y habrá
Implementa tarifa de 25; advierte que la elevará si México toma acciones Ve Trump narcogobierno; pone arancel y habrá más 25 A R A N C
E L E S Rechaza Sheinbaum acusación; va Plan B A rranca el m artes la m e d id a q u e afecta a to d o s los p ro d u cto s ex p o rtad o s a
EU JOSÉ DIAZ BRISEÑO CORRESPONSAL WASHINGTON. Al concretar ayer la imposición de aranceles del 25 por ciento a todos los
productos de México, el Presidente Donald Trump acusó que hay una alianza entre el Gobierno mexicano y los cárteles. El republicano
advirtió, además, que aumentará las sanciones si el Pais responde a Estados Unidos con medidas arancelarias, como lo anunció ayer la
Presidenta Claudia Sheinbaum. Para imponer los aranceles que entran en vigor el m artes, que tam bién incluyen a Canadá y son inéditos
desde el inicio del Tratado de Libre Comercio hace tres décadas, el Mandatario aseguró que hay una emergencia causada por el flujo ilegal
de migrantes y fentanilo a EU. De acuerdo con proyecciones hechas por la agencia calificadora SP previo a la emisión de los aranceles, la
medida adoptada por Trump podría empujar a la economía mexicana al terreno de la recesión mientras que la economía estadounidense
vería recortado su crecimiento anual en medio punto porcentual cada año hasta 2028. Basándose en la Ley de Poderes Económicos de
Emergencia de 1977 IEPPA, en inglés, Trump firmó tres órdenes ejecutivas imponiendo también un arancel de 25 por ciento a los productos
de Canadá y de 10 por ciento a los de China, justificándolo también por el tráfico de fentanilo, la droga sintética que en 2024 provocó 74 mil
víctimas mortales en EU. De acuerdo con el inciso 2c de su orden ejecutiva contra México, Trump advierte que si el Gobierno mexicano
decide lanzar represalias contra los productos estadounidenses, su Administración incrementaría la tasa del arancel o expandiría aún más
su cobertura. Considero que el flujo  Las tarifas de EU a México estarán vigentes hasta que coopere en frenar flujo de migrantes y fentanilo. 
25 también a productos canadienses.  10 de tarifa adicional a artículos chinos. MM Las exportaciones ... sufrirán serias afectaciones, lo que
podría traducirse en un a severa desaceleración económica. Coparmex sostenido de migrantes ilegales y de opioides y otras drogas ilícitas
tiene profundas consecuencias para nuestro país, poniendo en peligro vidas y ejerciendo presión severa sobre nuestro sistema de atención
médica, servicias públicos, comunidades y escuelas, dijo Trump en la orden ejecutiva sobre México. Según ese documento, el arancel de 25
por ciento entrará en vigor a las 00:01 horas del próximo martes 4 de febrero, cubriendo a todas las importaciones de México sin excepción,
y que en 2023 re  México responderá con medidas arancelarias y no arancelarias.  Canadá anunció 25 de aranceles a productos
estadounidenses.  China prometió también tomar contramedidas. I I Se am enaza con trastocar las cadenas de sum inistro que han hecho
que la industria estadounidense sea m ás competitiva. Asociación Nacional de Manufacturas de EU presentaron 475 mil millones de
dólares, incluyendo manufacturas, frutas, petrolíferos y todo tipo de bienes. Sin embargo, el Presidente Trump fue más allá en su
justificación del arancel contra México asegurando que el Gobierno que encabeza la Presidenta Sheinbaum no había sido proactivo en
combatir a los grupos criminales que trafican tanto con drogas, como el fentanilo, como con seres humanos camino a Estados Unidos. Esta
falta de acción por parte del Gobierno de México JORGE RICARDO Tras la imposición de aranceles por parte de EU, la Presidenta Claudia
Sheinbaum rechazó que el Gobierno de México tenga alianzas con el crimen e instruyó a la Secretaría de Economía a implementar el Plan
B, que incluye medidas arancelarias. R echazam os categóricamente la calumnia que hace la Casa Blanca al Gobierno de México de tener
alianzas con organizaciones criminales, así como cualquier intención injerencista en nuestro territorio, publicó Sheinbaum. La M andataria
tam bién señaló que si en algún lugar existe tal alianza es en las armerías de los Estados Unidos. Al m ism o tiem po, anunció que México
resconstituye una amenaza inusual y extraordinaria, que tiene su origen en granparte fuera de los EU, para la seguridad nacional, la política
exterior y la economía de EU. Los cárteles mexicanos tienen una alianza intolerable con el Gobierno de México. Esta alianza pone en
peligro la seguridad nacional de EU y debemos erradicar la influencia de estos peligrosos cárteles del entorno bilateral. El Gobierno de
México ha proporcionado refugios seguros a los cárteles para fabricar y transportar drogas ilícitas, que en conjunto han provocado la muerte
por sobredosis de cientos de miles de víctimas en EU, dijo Trump. De acuerdo con un alto funcionario de la Administración que habló con
periodistas de la Casa Blanca, las únicas métricas que podrían ayudar a eliminar los aranponderá con medidas arancelarias y no
arancelarias. En cuanto al problema con las drogas, la Presidenta sugirió al Gobierno de EU combatir la venta de estupefacientes en sus
calles e iniciar una campaña masiva para evitar el consumo. Sheinbaum propuso a Trump una mesa de trabajo con los mejores equipos de
seguridad y salud pública. Afirmó que México no quiere confrontación y que se debe trabajar de manera bilateral, bajo principios de
responsabilidad compartida, confianza mutua, colaboración y, sobre todo, respeto a la soberanía, que no es negociable. Luego del anuncio
de aranceles de EU, integrantes del Gabinete acudieron a Palacio Nacional para reunirse con la Presidenta. celes contra México, Canadá y
China es si disminuyera el número de víctimas mortales por fentanilo en EU, y si se incrementaran los decomisos en las fronteras. Ayer, el
Primer Ministro canadiense Justin Trudeau ordenó una represalia de 25 por ciento de aranceles sobre un grupo selecto de importaciones
estadounidenses que llegan a su país por un monto de 106 mil millones de dólares americanos. También China advirtió que tomaría
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Resumen Ejecutivo

acciones. Según expertos, las medidas arancelarias instrumentadas por Trump van en contra de su principal promesa antiinflacionaria que
lo elevó al poder en noviembre, dado que se pronostica un crecimiento de los precios al consumidor ante lo intrincado de las cadenas de
suministro que existen con México y Canadá. O ARGUMENTOS Y RESPUESTA O ACUSACIÓN DE EU
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 Arriesgan 350 mmdp de Infonavit, alertan
MÉXICO. Empresarios y líderes del sector obrero advirtieron ayer que de aprobarse la reforma a la Ley del Infonavit se pondrían en riesgo
350 mil millones de pesos que tiene el organismo en recursos circulantes, pues en la legislación que se analizará en el Senado no se
contemplan mecanismos de supervisión para esos fondos. En conferencia de prensa, líderes del sector privado y representantes sindicales
cuestionaron que, a pesar de que han presentado observaciones a la reforma, éstas no se han tomado en cuenta. Advirtieron de posibles
movilizaciones si la iniciativa no es modificada. La Ley fue aprobada en la Cámara de Diputados con la mayoría oficialista y votos de
Movimiento Ciudadano y se turnó al Senado para su sanción definitiva Juan José Sierra, presidente de Coparmex, explicó en conferencia
de prensa acompañado de dirigentes sindicales, que el Infonavit cuenta con 800 mil millones de pesos en dinero circulante, de los cuales se
utilizarían 350 mil millones en la construcción de vivienda, en todo el sexenio. Este monto es el que se pone en riesgo debido a que no se
contemplan mecanismos de supervisión para el uso de estos recursos. El Infonavit es una entidad financiera y como tal, se deben
salvaguardar los recursos, consideró el líder patronal. Los representantes de la Concamin y Concanaco Servytur, además de líderes
sindicales como Francisco Hernández Juárez, del gremio telefonista, advirtieron que la reforma que se discutirá en el Senado debilita a la
institución. Demandaron la intervención de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores CNBV, además de la Secretaría de Hacienda SHCP,
en la fiscalización de los recursos del Infonavit. Proponemos que la CNBV y la SHCP supervisen la totalidad de la operación del Infonavit,
no sólo la parte crediticia. Actualmente, las facultades de ambas instituciones son potestativas; sin embargo, es necesario que sean
obligatorias para garantizar una supervisión integral. La CNBV cuenta con un conocimiento especializado en materia financiera, crediticia y
contable del instituto, así como de su complejidad derivada de su naturaleza sui géneris, reconocida por la Suprema Corte, indicaron en un
pronunciamiento conjunto. Tanto el líder de los telefonistas como Rodolfo González, líder de la CROM, exigieron también la supervisión de
la Auditoría Superior de la Federación ASF. En su consideración, este organismo podría operar como un es quema complementario al
sistema de supervisión y control dentro de Infonavit.
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 INDEFINIDOS CAMPOS
El 14 de marzo, el Congreso de Jalisco deberá aprobar los cambios a la Constitución del Estado, la armonizarán con la General de la
República luego de que el 16 de septiembre pasado entró en vigor la reforma al Poder Judicial que soñó Andrés Manuel López Obrador los
sueños de uno pueden ser la pesadilla de otros: la impuso manipulando a su mayoría en el Congreso de la Unión y la validó otra: el coro de
congresos estatales, es tradición que no entiendan la letra y aun así la canten, para formar un eco que va a y viene de, la roca inconmovible
del autoritarismo. Ese eco es la música preferida de las mujeres y los hombres que retozan gozosos en el cesarismo a ver si vocablos
diferentes algo ayudan: sus voces repetidas por doquier, el eco no como un fenómeno físico sino constatación ética, jurídica y política de lo
bien que gobiernan, en este caso, para darnos un menguado Poder Judicial y un muy concentrado poder en el Ejecutivo nacional. Ahora
que nuestro Congreso lo de nuestro es reminiscencia retórica de una república perdida, pero no divaguemos: ahora que el Congreso se
prepara para la re INDEFINIDOS CAMPOS agustino20gmail.com Augusto Chacón A los mismos con lo mismo ¿da lo mismo friega de la
que saldrá un nuevo ordenamiento para el actuar del Poder Judicial de esta pretendida Entidad libre, soberana y federada: ¿a las diputadas
y diputados les interesa revitalizar la división de poderes Que los tres se contrapesen para reducir los abusos y la concentración de poder,
para que la justicia sea posible y accesible. En segundo plano, la reforma entregará nuevas normativas para el ingreso, promoción y
permanencia de las personas juzgadoras en Jalisco magistrados y jueces: ¿para los legisladores es importante que quienes aparezcan en
las boletas de la elección judicial sean mujeres y hombres bien formados en el derecho, con experiencia, de probada integridad personal,
capaces de someterse a exámenes, sortearlos y mostrar públicamente que dominan la materia del derecho para la que se postularon ¿Se
darán cuenta de que la confianza, que hoy no existe, la eficacia, ausente, y la transparencia, ahora ensueño, dependen de que las personas
juzgadoras sepan su materia y tengan experiencia probada Por último: ¿las diputadas y los diputados entienden que las cualidades
resaltadas para magistradas y jueces, conocimiento, experiencia, capacidad, eficacia, independencia, autonomía dependen, fatalmente, de
la buena calidad del pa quete de modificaciones que insertarán en la Constitución del Estado ¿O nos toparemos, el 14 de marzo, con que lo
que motivará sus votos será volverse el eco que esperan en Palacio Nacional La probabilidad de que el eco sea el gran legislador, o de que
no lo sea, está dada por el respeto que se tengan a sí mismos los diputados, a su intelecto y ética personales, y también será secuela de
que asuman con responsabilidad lo que suelen desestimar: que representan, es su primer rol constitucional, la conveniencia de la gente
urgida de justicia. Así mismo, ser o no ser vil reverberación estará condicionado por la actitud que tomen ante las iniciativas de reforma que
pergeñaron los partidos políticos protégenos, Señor, el mismo Poder Judicial peor es nada y el Ejecutivo a ver si ahora sí, con todas o con
ninguna tendrán que configurar una, para, como reza otra fórmula hueca, someterla al pleno. Al pleno de representantes del pueblo o al eco
pleno, según Shakespeare: that is the question. Aunque los poderes y los partidos no son, no tienen que ser la única fuente para la iniciativa
definitoria. Un grupo se propuso, desde septiembre anterior, aportar a la reforma judicial en Jalisco, en orden alfabético: la Barra de
Abogados Jalisco, Coparmex Jalisco, Fundación Konrad Adenauer, el Ilustre y Nacional Colegio de Abogados Jalisco, el Iteso, Jalisco
Cómo Vamos, Juicio Justo, Tec de Monterrey Guadalajara, la Univa, la Universidad Panamericana y, desde enero, con el concurso del
coordinador para la armonización de la Reforma nombrado por el gobernador Pablo Lemus, Arturo Zamora. De la labor de más o menos
treinta especialistas y de los foros organizados por las cuatro universidades, manó una propuesta de iniciativa que se entregará al
gobernador, quien, si la valora adecuada, la incorporará a la que enviará al Congreso. El grupo busca abonar al debate y exhibir que más
allá de las disputas entre facciones y de la codicia de la clase política, la sociedad tiene mucho que aportar, y al decir sociedad el grupo no
se asume como su solo representante, es una muestra, nomás. Colocados en este intríngulis, lo habitual es correrse a la estratósfera: que
las y los ciudadanos participen, que alcen la voz, etc., invocaciones que no han bastado; la Constitución, las leyes y la justicia son un
amasíjo que personifica a los partidos y a sus dirigentes, a los políticos y sus pulsiones por el poder. Por esto debemos recordar al
gobernador, al presidente del Supremo Tribunal de Justicia y a los diputados, que más de la mitad de la población está en pobreza y que
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Resumen Ejecutivo

muchas personas pasan hambre, ni hablar de que accedan a derechos los pobres y los no pobres. Debemos recordarles también que otra
porción importante de la sociedad vive al día y se asoma cotidianamente a la pobreza gracias a la hilera de malos gobiernos que hemos
sufrido. Debemos recordarles que la injusticia que campea se debe a muchas, a muchos de los que los antecedieron, y que hoy queda en
su libertad y en su ética sumarse a a quella ristra o comportarse demócratas y republicanos: que la reforma del 14 de marzo sea
consecuencia de consultas no simuladas, que sea reflejo de la sensatez legal, ética y social de cada una, de cada uno en la función pública
y de su compromiso con la justicia. ¿Será que ahora pensarán en la gente, en la justicia inexistente y en el decoro que ya es tiempo que los
profesionales de la política muestren como un valor compartido, a despecho de las banderías Cosa de no perderlos de vista, por no dejar.
El 14 de marzo, el Congreso de Jalisco deberá aprobar los cambios a la Constitución del Estado, la armonizarán con la General de la
República La probabilidad de que el eco sea el gran legislador, o de que no lo sea, está dada por el respeto que se tengan a sí mismos los
diputados, a su intelecto y ética Por esto debemos recordar al gobernador, al presidente del Supremo Tribunal de Justicia y a los diputados,
que más de la mitad de la población está en pobreza
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 El Informador: 2025-02-10

 Avanzan obras para mejorar economía en Jalisco
El Gobierno de Jalisco impulsa una lista de seis proyectos estratégicos, que se suman a tres obras nacionales para detonar el crecimiento
económico y la competitividad en el Estado. Mauro Garza, coordinador de Desarrollo y Crecimiento Económico de Jalisco, señaló que los
proyectos estatales son la puesta en marcha de los aeropuertos de Lagos de Moreno y Chalacatepec, culminar la Línea 4 del Tren Ligero y
construir la Línea 5 en la Carretera a Chapala hacia el Estadio AKRON, el saneamiento del Río Santiago y la construcción del tren de carga
GuadalajaraAguascalientes. Trabajamos para que sea el Estado más proinversión. Buscamos que vengan empresas que generen
desarrollo, que realmente den un crecimiento y buscamos mejorar la calidad de vida de los jaliscienses. Cada proyecto tiene un fin
específico. El aeropuerto de Chalacatepec tendrá una vocación turística para detonar este sector en la Costalegre, junto con Puerto
Vallarta. El de Lagos de Moreno será sólo para carga. El Gobierno del Estado busca a un organismo operador para ambos aeropuertos, ya
sea el Ejército, la Marina o un concesionario privado, lo que dependerá del Gobierno federal. Además, los aeropuertos de Guadalajara y
Puerto Vallarta tendrán inversiones millonarias en los siguientes cinco años que revelará el Grupo Aeroportuario del Pacífico. Con la Línea 4
del Tren Ligero se conectará a Tlajomulco con el resto de la ciudad se espera transportar a 120 mil usuarios diarios, mientras que la Línea 5
correrá por Carretera a Chapala hasta el Periférico en una primera etapa. También se impulsa el tren de carga Guadalajara Aguascalientes
para permitir que la mercancía llegue desde el Puerto de Manzanillo y circule por Los Altos de Jalisco hacia otras partes del país, en lugar
de desviarse a Irapuato. Se ahorrará tiempo en el traslado de mercancías y mejorará la competitividad. Este proyecto requiere 26 mil
millones de pesos y es fundamental el apoyo federal. En la agenda hídrica se remarca el saneamiento del Río Santiago con nuevas plantas
de tratamiento. La Presidenta Claudia Sheinbaum apuesta por otras alternativas y una es el reúso del agua, sistema utilizado con la línea
morada para industriales de El Salto, que les permite tratar 600 litros por segundo. Jalisco también será beneficiado con tres proyectos del
Gobierno federal: la planta nacional de semiconductores, la de ciclo combinado de la CFE y el tren de pasajeros de Ciudad de México a
Guadalajara.
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 EN TRES PATADAS
Uno de los profundos desequilibrios de este país tiene que ver con la bizarra relación obreropatronal. Muy pronto, en la era del México de la
revolución institucionalizada, los sindicatos dejaron de cumplir su función de representantes de los trabajadores frente a las fuentes de
trabajo para convertirse en organizaciones políticas. La CTM tenía más diputados y senadores que los que tiene ahora toda la oposición
junta. He sostenido que la muestra fehaciente de esta pérdida de equilibrio fue cuando Coparmex, el sindicato de los patrones, se convirtió
en uno de los promotores del aumento al salario mínimo, en tanto que los sindicatos de trabajadores se habían vuelto intrascendentes por
sus consecutivas derrotas electorales. El reportaje de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad MCCI sobre el rancho del líder de la
Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México CATEM, el diputado morenista Pedro Haces, es una perfecta radiografía
de la crisis de representación obrera en México. Haces no vive como rico, sino como uno de los más ricos del país. Su forma de vida nada
tiene que ver con los obreros de este país. La casa de ocho hectáreas en las faldas del Ajusco hace palidecer a la Colina del Perro de
López Portillo o al Partenón de Arturo Durazo. ¿De dónde sale el dinero de los líderes sindicales De la corrupción, no hay de otra. Aun
suponiendo que fueran los representantes de sindicatos muy ricos, que los hay, en el que miles de trabajadores aportan su cuota sindical
para sentirse bien representados, los líderes ganarían como un ejecutivo de alto nivel. El nivel de vida de sindicalistas como Pedro Haces,
con hotel, picadero y palenque de gallos dentro de su casa; el del petrolero Carlos Romero Deschamps, a quien le gustaba colecciónar
relojes; el que tenía la maestra Elba Esther Gordillo, con casa y yate en San Diego; o el del extravagante líder de los mineros que nunca
trabajó en una mina, Napoleón Gómez Urrutia, no salen de un sueldo como representante sindical. Esos desplantes de lujo porque encima
les gusta presumir sólo se explican por la corrupción, la corrupción sindical que no es otra cosa que sacrificar ingresos y prestaciones para
los trabajadores a cambio de prebendas políticas y personales. Es una corrupción en la que participan activamente los patrones, sean de la
iniciativa privada o del Gobierno en turno. Da igual quién esté en el poder, el PRI, el PAN o Morena los líderes sindicales estarán en la
primera línea del poder, pero no representando a sus agremiados sino representándose a sí mismos. Pedro Haces no es sino la cara visible
de ese sindicalismo corrupto que le es útil al poder. Lo curioso es que todavía haya quién crea que Morena es diferente.
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 Anuncian segunda terminal y ruta alterna al aeropuerto
Como parte del Plan de Desarrollo 2025 2029, el Grupo Aeroportuario del Pacífico GAP anunció que hará una inversión sin precedentes de
26 mil millones de pesos para fortalecer la infraestructura aeroportuaria de Jalisco. Estos recursos se destinarán a la modernización y
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Resumen Ejecutivo

expansión de los aeropuertos de Guadalajara y Puerto Vallarta, con el objetivo de mejorar la conectividad y la eficiencia del transporte aéreo
en la región. De este monto, 22 mil 377 millones de pesos se asígnarán al Aeropuerto Internacional de Guadalajara, mientras que el resto
se destinará a la ampliación del puerto aéreo ubicado en el principal destino turístico de la Entidad. Otro de los proyectos clave en
Guadalajara será la construcción de una nueva vía de acceso de seis kilómetros que conectará con la terminal desde la Avenida Adolf Horn.
Esta obra, que incluirá un distribuidor vial y nuevas vialidades internas, busca descongestionar la Carretera a Chapala, actualmente la única
ruta de ingreso y salida al aeropuerto. El alcalde de Tlajomulco de Zúñiga, Gerardo Quirino, destacó que su administración trabajará en el
remozamiento de dicha avenida y en la reconstrucción de la vialidad de El Zapote. Aseguró que este esfuerzo se coordinará con la
renovación integral de la Carretera a Chapala y la implementación de la Línea 5 de transporte masivo, lo que mejorará notablemente la
movilidad en esa zona. Otra de las inversiones estratégicas es la construcción de una segunda terminal en el Aeropuerto Internacional de
Guadalajara. Con esta expansión, se proyecta duplicar la capacidad de atención de pasajeros, pasando de 20 millones a 40 millones
anuales en los próximos cinco años. Y también se contempla la adquisición de terrenos para una futura tercera pista de despegue. Raúl
Revuelta Musalem, director general del GAP, resaltó la importancia de estos proyectos: El Aeropuerto de Guadalajara es clave para el
desarrollo del Occidente del país. Con estos avances, garantizamos mayor conectividad, mejores servicios y una infraestructura de calidad
que facilitará el crecimiento económico y la movilidad de pasajeros. En 2024, esta terminal aérea registró 17.8 millones de pasajeros y
cuenta con más de 60 rutas aéreas nacionales e internacionales, por lo que su modernización permitirá mejorar la experiencia de los
viajeros y fortalecer la competitividad de Jalisco como hub logístico y turístico. Los recursos destinados a la Entidad forman parte de una
inversión total de 52 mil millones de pesos que el GAP aplicará en los 12 aeropuertos que opera en México. Es decir, los aeropuertos de
Guadalajara y Puerto Vallarta recibirán la mitad de estos fondos, consolidándose como los principales beneficiarios del plan de expansión.
El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, celebró el anuncio y resaltó su impacto positivo: Esta inversión histórica reafirma a Jalisco
como el motor económico del país. Con infraestructura de vanguardia y una mayor conectividad, se abren nuevas oportunidades para la
población y se fortalecen nuestros sectores productivos. Con estas acciones, Jalisco se prepara para consolidarse como un referente en
movilidad, turismo y desarrollo logístico a nivel nacional e internacional.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Ayer, el Grupo Aeroportuario del Pacífico anunció inversiones millonarias para los aeropuertos de Guadalajara y Puerto Vallarta. Y se
confirmó la construcción de una nueva ruta para llegar a la terminal tapatía: se aprovecharán unos terrenos adquiridos por la empresa para
conectarse con Adolf Horn. Sería un camino alterno a la Carretera a Chapala, provocando una reducción de la carga vial en ésta. Durante la
presentación del Plan Maestro de Desarrollo del Grupo Aeroportuario, nos dicen que el que estuvo muy solicitado fue el alcalde de
Tlajomulco, Quirino Velázquez. El mandatario sabe que el crecimiento de esta infraestructura traerá muchos beneficios al municipio y eso le
podría dar bonos para una futura reelección o lo que venga. QQQ La posibilidad de reconocer a las infancias trans podría tardar en el
Congreso de Jalisco. Diputadas atendieron ayer una manifestación de colectivos a favor de esa legislación, reconociendo que se requiere el
aval de las bancadas para aprobar el dictamen por mayoría el PAN ya se pronunció en contra. Hay que recordar que otros casos similares
tardaron varios años en aprobarse; por ejemplo, el matrimonio igualitario, con todo y que era una orden de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación. Está en la cancha del Legislativo no caer en desacato, ya que existe la orden de la Corte para hacer el cambio y permitir que
cualquier menor de edad se pueda cambiar de género. QQQ El que sintió la presión de quienes no lo querían repitiendo en el cargo fue
Gustavo Quezada, quien permanecía desde la pasada administración como titular del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses. Ayer envió
una carta al gobernador Pablo Lemus para decirle que rechaza entrar al proceso de elección. Acentúa que es por razones personales, pero
familiares y colectivos de plano no lo querían. QQQ Nos cuentan que un grupo de trabajadores del Congreso de Jalisco está molesto con el
dirigente del Sindicato Independiente, quien hizo una asamblea para entregar el recurso económico que debía a los agremiados. El
problema fue que varios empleados esperaban el dinero de la caja de ahorro, así como las partes proporcionales que el Congreso le
entrega al sindicato. Pero nada. Va una de las quejas: Muchos dejamos esa organización porque duró más de un año y medio sin cumplir
sus obligaciones ni entregarnos un solo peso y hoy que las entregó, porque desbloqueó su cuenta bancaria, nos señaló que no nos daría
nuestro dinero porque ya no somos parte de esa organización, reclamó un afectado. Afirman que en algunos casos les deben hasta 100 mil
pesos. ¿Qué tal Por lo pronto, alistan las denuncias contra el dirigente Alberto Mercado.
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 RADAR
Recuerdo hace más de tres décadas las fuertes críticas que se hacían por las deplorables condiciones en las que operaba el Aeropuerto
Internacional de Guadalajara Miguel Hidalgo y Costilla de parte de la clase política y empresarial, y de los usuarios en general. Parece un
gallinero que no está la altura de nuestra ciudad ni de nuestro Estado, declaró tronante, en a quel entonces, un viejo líder priista para ganar
las notas de ocho columnas en la prensa local, al referirse al aeropuerto en cuyo estacionamiento meses después matarían al cardenal
Juan Jesús Posadas Ocampo, el 24 de mayo de 1993. La llegada de la empresa española, que acuñó la marca del Grupo Aeroportuario del
Pacífico GAP para manejar el aeropuerto de Guadalajara hace 20 años estuvo llena de tropiezos, que hacían pensar que difícilmente, bajo
su administración, se lograría su modernización. Primero por conflictos agrarios con los ejidatarios que reclamaban el pago de las tierras
donde se asíenta la terminal aérea. Luego por el choque con las autoridades del municipio de Tlajomulco, al que respaldaba el Gobierno
estatal y la iniciativa privada jalisciense, por el cobro de licencias de comercio y de construcción, así como por el cobro del impuesto predial
que se negaban a pagar bajo el argumento de que era una zona federal. Esta situación llegó a su momento crítico en 2010, cuando los
inspectores del Ayuntamiento tlajomulquense irrumpieron en el aeropuerto para requerir el pago de impuestos a los locatarios, para
clausurar espectaculares del GAP y exigir el pago del resto de los derechos municipales. Luego de muchos litigios, pero también de muchas
negociaciones y hábil entendimiento institucional con autoridades de los tres niveles de Gobierno y con los sectores empresariales y
sociales de Jalisco, el GAP, ya como operador mexicano que preside Laura Diez Barroso, y dirige Raúl Revuelta Musalem, logró darle la
vuelta a todos estos obstáculos y emprender una franca ruta de mejora y equipamiento físico y tecnológico, con la mega inversión de 20 mil
millones de pesos que hizo en los últimos cinco años y que le ha empezado a cambiar el rostro no sólo al aeropuerto de Guadalajara, sino
también al de Puerto Vallarta. Ayer, el GAP confirmó la inversión récord que tienen contemplada en su Plan Maestro de Desarrollo
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Resumen Ejecutivo

20252029, de 52 mil millones de pesos para los 12 aeropuertos que administran en el país, de los cuáles 22 mil 377 millones serán para
iniciar una nueva terminal en Guadalajara, y tres mil 662 millones en Puerto Vallarta, donde al igual que en la capital tapatía terminarán la
segunda terminal y ampliarán y modernizarán las ya existentes, para que en 2026 que la ciudad de Guadalajara sea por tercera ocasión
sede de un mundial de futbol, estas dos terminales aéreas sean un gran orgullo para los jaliscienses. Enhorabuena.
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 El Centro luce renovado en festejos de GDL
En su aniversario 483, Guadalajara celebra con un Centro Histórico renovado, más accesible para peatones y con una imagen urbana
transformada, que impulsa la vida cultural, social y económica de la ciudad. Desde la construcción de la Línea 3 del Tren Ligero y el Paseo
Alcalde, la movilidad en el primer cuadro cambió radicalmente, dejando atrás el tránsito de hasta 100 mil vehículos diarios para dar prioridad
al peatón. Este corredor de más de cuatro kilómetros conecta puntos clave como la Glorieta de La Normal, El Santuario, la Plaza Luis
Barragán y el Parque Agua Azul, además de fortalecer la conexión con distintos sistemas de transporte público. Carlos Suárez, académico
del Departamento de Geografía y Ordenación Territorial de la UdeG, destacó que el Paseo Alcalde ha sido clave para reactivar el Centro.
Atrae visitantes y promueve la movilidad peatonal. La alcaldesa de Guadalajara, Vero Delgadillo, resaltó que además de la transformación
urbana, el aniversario de la ciudad se celebra con una amplia oferta cultural y deportiva. No solo tenemos GDLuz o el medio maratón, sino
museos, historia y espacios como el Puente de las Damas. También enfatizó que su Gobierno ha trabajado en garantizar la limpieza y
seguridad en el Centro. El crecimiento de esta zona también cambió su dinámica comercial, pero aún quedan retos. Luis Fernando Álvarez,
académico de la UdeG, consideró que resta garantizar acceso a la vivienda. En la misma línea, Carlos Romero, de la Universidad
Panamericana, dijo que Guadalajara necesita un plan integral para ser más caminable y disfrutable. De cara a la Copa Mundial de 2026, en
la que esta ciudad será sede de cuatro partidos, el Ayuntamiento prepara nuevas intervenciones en el Centro Histórico. Entre ellas destacan
la remode lación del Parque Rojo, del Mercado San Juan de Dios y de la Plaza Liberación, que será sede del FIFA Fan Fest y recibirá a
miles de visitantes. En total, el municipio destinará mil 128 millones de pesos en obra pública este año, priorizando infraestructura deportiva
y vial. Pero el desarrollo de Guadalajara no sólo se refleja en su urbanismo, sino en su economía. Organismos empresariales como la
Cámara de Comercio y el Centro Empresarial de Jalisco destacaron el papel de la ciudad como motor económico del Estado. Javier Arroyo
Navarro, presidente de la Cámara de Comercio, resaltó el compromiso del sector con el desarrollo cultural, económico y social de la
metrópoli. Por su parte, Raúl Flores López, de Coparmex Jalisco, destacó que Guadalajara alberga una de las economías más dinámicas
del país. Antonio LancasterJones González, coordinador del Consejo de Cámaras Industriales, resaltó que el Centro ha mejorado en su
accesibilidad peatonal y ofertas cultural y gastronómica. Pero advirtió que hay pendientes como la iluminación, la seguridad y la
accesibilidad a la vivienda. Guadalajara es una ciudad para todos. José Luis Orozco García, de 61 años, nació en Michoacán pero se
considera tapatío desde hace 25. Hay muchas cosas que valen la pena en Guadalajara: la tradición, las costumbres, la ciudad, la cultura, el
arte y la historia. Me gusta la ciudad y gracias a Dios me ha ido muy bien en ella.
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 Crecimiento laboral desacelera en Jalisco
El 2024 cerró con 30 mil 724 empleos nuevos en Jalisco, la cifra más baja desde la pandemia de Covid19. Entre los factores que han
afectado para tener estos resultados está la incertidumbre política en el entorno nacional, indicó Raúl Flores López, presidente de la
Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex Jalisco. Jalisco se ubicó como el tercer estado por mayor generación de
empleo con los 30 mil 724 creados en 2024; en la entidad se crearon 14 de cada 100 registrados a nivel nacional. En primer lugar quedó el
Estado de México, con 79 mil 328 trabajos generados y en segundo, Nuevo León, con 66 mil 717. Los sectores con mayor crecimiento en el
estado fueron comercio, servicios y transporte y comunicaciones. En contraste, los rubros con menor crecimiento fueron la agricultura, la
construcción y la industria eléctrica. Los cambios climáticos y las sequías están afectando los procesos en la agricultura ... En la
construcción, bueno, la obra pública, a fin de sexenio siempre se tiene una desaceleración, añadió el líder de la Coparmex. El trabajo formal
generó una derrama económica de 36 mil 832 millones 17 mil pesos por concepto de nómina mensual. Actualmente hay 2 millones 36 mil
540 trabajadores registrados en Jalisco. Flores López indicó que en la Coparmex esperan 45 mil para este año, aunque la cifra podría
ajustarse. Estamos siendo más prudentes porque realmente se ven muchas variables que pueden afectarnos. Finalmente, el presidente de
la Coparmex resaltó que es necesario fortalecer una agenda colaborativa que contemple la activación y fortalecimiento de la política de
empleabilidad estatal en conjunto con el sector privado, gobierno y universidades. ZMG 2A
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 QUINTO PATIO
Ojo: una cosa es la desaceleración en la creación de empleos y otro es un crecimiento negativo en ese rubro. La aclaración es importante.
La hizo el presidente de la Coparmex en la entidad, Raúl Flores López, al mencionar que Jalisco cerró el año pasado con 30 mil 724 nuevos
empleos registrados, cifra que es poco menos de la mitad de los 62 mil 395 documentados, lo cual, precisó, es una desaceleración en el
ritmo, la cual no significa que el estado se encuentre entrando en un crecimiento negativo. Se trata, eso sí, de la cifra más baja desde la
pandemia de Covid19. Nótese también cómo, en la generación o no de nuevos empleos, las elecciones son uno de los factores que
generan incertidumbre. Se trata de un fenómeno que no solo ocurrió en México, con los comicios del año pasado, sino también con los de
Estados Unidos, en los que ganó Donald Trump. Añadamos la influencia de los factores climáticos y las sequías, que impactan la
agricultura. Ahora que, aún con lo anterior, los 30 mil 724 empleos del año pasado colocaron a Jalisco en tercer lugar nacional. Nada mal,
pues. v v v Está documentado cómo las centrales camióneras son punto de encuentro, dentro o afuerita, de integrantes de grupos delictivos
con jóvenes a quienes engañan ofreciéndoles un supuesto buen empleo. El reclutamiento forzado es una realidad que se aprovecha de
quienes buscan trabajo. Ante eso, el gobernador Pablo Lemus Navarro anunció que promoverá una iniciativa para que el Congreso de la
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Resumen Ejecutivo

Unión legisle que en las terminales camióneras del país se adopten medidas de seguridad más fuertes. En centrales de autobuses de otras
entidades seguramente también se recluta a jóvenes. El problema es nacional. La delincuencia es mañosa. v v v Que, tras perseguirlo, lo
rodearon alrededor de una decena de policías que lo esposaron, le dislocaron un hombro y lo llevaron a un terreno baldío donde
continuaron golpeándolo con armas largas, pies y manos. Posteriormente, intentaron asfixiarlo con una bolsa de plástico y lo torturaron con
pinzas mecánicas. ¿Es la escena de una novela negra No. Los policías torturadores son de Tonalá y lo narrado sucedió a plena luz del día
el 1 de septiembre de 2023. Lo anterior viene señalado en la recomendación 0825 de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, dirigida al
gobierno municipal de Tonalá. La defensoría concluyó que los policías tonaltecas violaron los derechos humanos a la legalidad y seguridad
jurídica, a la integridad y seguridad personal, a la libertad personal y al trato digno del agraviado. La tortura como práctica normalizada,
pues. v v v ¿Le gusta meter la chancla al acelerador de su vehículo Pues le informamos que prepara la Agencia Metropolitana de
Infraestructura para la Movilidad un proyecto para instalar 42 cámaras de fotomultas, como informó Eduardo de Jesús Becerra, director de
Fotoinfracciones. Los dispositivos estarán 14 en Guadalajara, 10 en Tla quepa que, 10 en Zapopan, cuatro en El Salto, dos en Tlajomulco y
dos en Tonalá. Le recomendamos le baje al acelere, por el bien de sus bolsillos y la seguridad del resto de personas que se crucen en su
camino.
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 Inversiones en México, pausadas por aranceles de EU
La crisis que genera la posibilidad de que Estados Unidos imponga aranceles de 25 a las exportaciones provocó que se pausaran
inversiones por 60 mil millones de dólares en México, reveló Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, durante
la presentación del programa Hecho en México. Si bien explicó que hay mucho interés en hacer tratados comerciales, aceptó que se puede
decir que estamos en momentos difíciles por la amenaza arancelaria de Donald Trump en diversos productos, luego de que ayer el
Gobierno de Estados Unidos publicó las órdenes ejecutivas para imponer un incremento del 25 en los aranceles del acero y aluminio a partir
del 12 de marzo a México, Argentina, Australia, Brasíl, Canadá, Corea del Sur, Unión Europea, Japón, Reino Unido y Ucrania, entre otros,
porque ponen en riesgo la seguridad nacional. De entrada, eso traerá consecuencias a las industrias metalmecánica y automotriz en
México, que principalmente dependen en gran medida de estos metales. Trump acusa a México de utilizar aluminio primario de China y
Rusia para producir artículos terminados con dicho material y por recibir inversiones chinas en dicha industria para luego fabricar bienes que
exportarán al mercado estadounidense, además de que las exportaciones de acero mexicano se incrementaron significativamente.
Francisco Cervantes consideró que será breve la crisis y, aunque va a estar el jaloneo bonito se saldrá ade lante, como se hizo en el primer
periodo de Trump, cuando amagó con terminar con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, que terminó con un nuevo acuerdo:
el TMEC. Pero Miguel Ángel Landeros, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior de Occidente, acentuó que los aumentos a
los aranceles afectan tanto a las empresas como a los consumidores de México y Estados Unidos. Esto cae muy mal y en Jalisco afectará
sobre todo en el sector automotriz. El Estado tiene como segundo sector exportador al sector automotriz, con un hub importante en
autopartes. Tenemos una armadora de Honda y empresas importantes de autopartes. El presidente estadounidense también prevé que el
nuevo arancel para los automóviles se impondrá a partir del 2 de abril y rondará 25. Advirtió que, para los chips o semiconductores, así
como las farmacéuticas, los incrementos serán iguales o mayores: Y subirán de forma muy considerable a lo largo del año contra todos los
países, haciendo énfasis en la Unión Europea. No se llevan nuestros coches, no se llevan nuestros productos agrícolas, no se llevan casi
nada. Vamos a tener que arreglar eso y lo vamos a hacer. Sergio Oliveira, especialista en el sector automotriz, consideró que habrá un
impacto en los precios de las autopartes afectando a los consumidores en general. Detalló que un automóvil ensamblado en México cuenta
con muchas autopartes americanas, y lo mismo pasa con los automóviles manufacturados en Estados Unidos. Todo eso sería gravable,
entonces los precios subirían aquí y en Estados Unidos. Advierte que eso facilitará las cosas a los chinos. La Coparmex rechazó la
imposición unilateral de aranceles y contestó que contravienen el TMEC y ponen en riesgo la integración regional. Afecta gravemente a la
industria siderúrgica y a toda la cadena productiva vinculada a estos insumos esenciales.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
El gobernador Pablo Lemus presentará finalmente este martes su iniciativa de reforma judicial al Congreso del Estado, con la intención de
homologar los cambios aprobados en el Legislativo federal. Nos cuentan que el texto está respaldado por un conjunto de organizaciones,
entre las que destacan Jalisco Cómo Vamos, Juicio Justo y Fundación Konrad Adenauer. Además, tiene el apoyo de universidades como el
ITESO, la Univa y la UP, así como el Colegio y la Barra de Abogados. Y el sector patronal representado por la Coparmex.  QQQ Sobre la
reforma, cuentan que además de establecer requisitos para que quienes ocupen un juzgado o una magistratura tengan los mejores perfiles,
la iniciativa busca meter en el mismo pa quete al Tribunal de lo Administrativo, el célebre TAE, por sus polémicas resoluciones. Los
promoventes creen que es el momento oportuno para meter a este Tribunal al Poder Judicial y renovar a sus integrantes por voto popular. A
nivel federal no se incluyeron estos tribunales en la reforma judicial, por lo que algunos creen que hacerlo podría entrampar lo fundamental
de la reforma. Incluso, creen que podría tener la oculta intención de que Jalisco sea una de las únicas Entidades federativas en donde no
camine una reforma prioritaria para la Presidenta Claudia Sheinbaum. La pelota está a punto de entrar a la cancha del Congreso local. ¡Y se
pondrá buena la rebatinga  QQQ ¿Defienden a los correlones Alcaldes morenistas alistan un bloque en contra de las fotomultas a los
conductores que exceden los límites de velocidad. Resulta que la diputada Marta Arizmendi afirma que en Tla quepa que, Tonalá y El Salto
estarían en contra de que se instalen más cámaras de fotoinfracción. Pero hay que recordar que estos municipios tienen algunas de las
avenidas más peligrosas de la ciudad. Por ejemplo, el Periférico o la Carretera a Chapala. De concretarse el bloque, sería un choque entre
alcaldes y Gobierno estatal, pero es una polémica que apenas inicia.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
La Suprema Corte de Justicia de la Nación volvió a notificar al Congreso de Jalisco sobre el tema de las infancias trans. La diferencia es
que ahora está subrayando a los diputados y las diputadas que tienen un plazo de 20 días para informar sobre la orden que se dio para
legislar y que los menores de edad puedan cambiar de género y nombre en su acta de nacimiento cuando así lo quieran. Lo anterior, para
atender el interés superior de la niñez. En otras palabras, que se atienda el tema o habrá consecuencias. El arzobispo de Guadalajara,
Francisco Robles Ortega, ya calificó esa legislación como una aberración. El gobernador Pablo Lemus también se pronunció en contra. Y en
el Legislativo no tienen de otra: deben votar y enviar el resultado a los ministros. ¿Quién votará a favor o en contra  El que anda muy
contento es Juan José Frangie, quien fue incluido entre los mejores 20 alcaldes del país en una encuesta nacional, colocándose en el lugar
número 16. En el comparativo de los alcaldes mejor evaluados de Movimiento Ciudadano, la lista también es encabezada por Frangie
presidente de Zapopan. Y en esta medición figuran dos jaliscienses: Quirino Velázquez Tlajomulco y Verónica Delgadillo Guadalajara
continúan la lista, por encima de Biby Rabelo Campeche y Héctor García Guadalupe, Nuevo León.  Nos dicen que Quirino Velázquez está
aprovechando todas las oportunidades que se presentan a favor de Tlajomulco. Por un lado, fue el primero en levantar la mano para ser
tomado en cuenta por Claudia Sheinbaum para su plan nacional de vivienda, ofreciendo 10 mil casas para el proyecto. Luego, cuando el
Grupo Aeroportuario del Pacífico anunció una inversión millonaria, se comprometió para generar las condiciones para la segunda terminal y
una ruta alterna para llegar al aeropuerto. Apenas el fin de semana encabezó una cabalgata inédita, como parte de la Fiesta Internacional
del Caballo 2025. Y ahora celebra porque Tlajo se convierte en el nuevo epicentro de la industria audiovisual del país, al ser la sede del
Tequila Studios. ¿Qué tal
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 CUPULA
YA CAYÓ la primera renuncia en el gobierno de Guadalajara. Ricardo Rodríguez decidió dejar su cargo como tesorero tapatío, con lo cual
Verónica Delgadillo ahora nombrará a un encargado de despacho hasta designar al nuevo o nueva titular de la Tesorería. CONTRARIO a lo
que se especulaba, la salida de Rodríguez se dio con tersura y, hasta donde se sabe, en buenos términos, como parte de la operación al
interior del gobierno para evitar una crisis interna. A eso se suma que la propia alcaldesa y sus colaboradores m ás cercanos han estado
reuniéndose con las y los regidores para resolver inconformidades, con lo cual parecen dispersarse las nubes que se cernían sobre el
ayuntamiento. POR CIERTO que ayer la presidenta municipal estuvo con empresarios de la Coparmex y no le fue nada mal, pues le
reconocieron su política en torno a la basura. Así que aprovechó el foro para anunciar que viene la segunda parte del plan de limpia. A ver
de qué se trata.    DONDE YA TRONÓ la bomba es en la Comisión de Gobernación del Congreso de Jalisco, pues la propia coordinadora
panista, Claudia Murguía, pidió la remoción como presidente de su compañero de partido César Octavio Madrigal EL OFICIO ENVIADO al
morenista Miguel de la Rosa, presidente de la Junta de Coordinación Política, fue enviado desde el martes 25. Y aunque en el documento
no se explican las razones, al interior del Legislativo se comenta que Madrigal había entrado en conflicto no sólo con su coordinadora, sino
con el resto de los integrantes de la comisión, al grado de que hasta le hacían el vacío para evitar el quorum. Y AUNOUE la destitución al
mismo tiempo le abre la puerta para convertirse en vocal de la Comisión de Asuntos Metropolitanos, está por verse si el diputado decide
mantenerse dentro del PAN y de su propia bancada.    LA EXTRADICIÓN de 29 capos del narcotráfico hacia Estados Unidos es, por
supuesto, una ofrenda a Donald Trump, pero quizás lo más importante es que el gobierno mexicano m anda un fuerte mensaje a las bandas
criminales: es mejor un narco extraditado que un arancel pagado. FALTA VER hasta dónde quieren llegar realmente las autoridades de
ambos países, pero lo de ayer hace pensar que la administración de Claudia Sheinbaum está en el ánimo de entregarle a EU prácticamente
cualquier delincuente que le pida. SI A LOS CABECILLAS del crimen organizado, en lugar de tenerlos en las cómodas cárceles mexicanas,
los empiezan a enviar a las prisiones norteamericanas... tal vez les sirva de acicate para bajarle a su demencial violencia. SEGÚN SE
SABE, algunos de los extraditados de ayer tenían procesos p endientes en México y hasta contaban con amparos, pero esta vez nada de
eso importó: los subieron a u n avión... y bye, bye. OUIÉN SABE, a lo mejor finalmente las autoridades encontraron una medida que
realmente cause temor a los delincuentes: deportarlos en caliente.
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 Tregua temporal; inversión en vilo
MÉXICO. Una nueva tregua temporal para no aplicar aranceles fue pactada entre la Presidenta Claudia Sheinbaum y el Presidente Donald
Trump, pero eso no despejó la incertidumbre ni evitó un posible impacto en las inversiones. El próximo 2 de abril, fecha decidida por Trump
para aplicar impuestos recíprocos para todos los países del mundo, puede venir un castigo a México. Después de una conversación
telefónica con la Presidenta Sheinbaum, ayer por la mañana, el Mandatario estadounidense aplazó los aranceles del 25 por ciento a
productos del TMEC que ya había decretado para volverlos a abordar el 2 de abril. Después de hablar con la Presidenta de México, Claudia
Sheinbaum, acordamos que México no tendrá que pagar aranceles sobre nada que esté incluido en el Acuerdo TMEC. Este acuerdo es
válido hasta el 2 de abril, reportó Trump al revelar su plática telefónica con la Mandataria. Lo hice como una forma de adaptación y por
respeto a la Presidenta Sheinbaum. Nuestra relación ha sido muy buena y estamos trabajando duro, juntos, en la frontera, tanto en términos
de impedir que los inmigrantes ilegales ingresen a los Estados Unidos como, asímismo, de detener el fentanilo, precisó.  ¡Gracias, P resid
en ta Sheinbaum, por su arduo trabajo y cooperación, escribió en su mensaje. Empresarios y la propia Secretaría de Hacienda admitieron
que la pausa impacta en la inversión. Esto esparte de la incertidumbre pausar la imposición de aranceles. Venimos de una desaceleración
económica en el segundo semestre del 2024, los datos allí están; crecimos en 2023,3.2 por ciento del PIB; en 2024,1.2, dijo el dirigente de
Coparmex, Juan José Sierra. Francisco Cervantes, líder del Consejo Coordinador Empresarial CCE, reconoció que, a pesar del acuerdo, la
incertidumbre incomoda a las inversiones  Las líneas de producción están comprometidas de un lado y del otro, expresó. El subsecretario
de Hacienda, Edgar Amador, igualmente admitió el efecto por la incertidumbre. No descartaríamos que algunos planes de inversión estén
siendo repensados, pero vamos a estar bien. Sí hay incertidumbre, por supuesto, consideró.  En algunos sectores, como el equipo de
transporte, dispositivos de cómputoy productos electrónicos podrían experimentar ajustes en su producción, d e pendiendo del resultado del
acuerdo comercial en América del Norte, planteó. PEGARÍA ARANCEL A 10 DE EXPORTACIONES Según estudios especializados, entre
un 10 y 15 por ciento de las exportaciones mexicanas a EU podrían ser sujetas al 25 por ciento de arancel, a pesar de la tregua que se
decretó ayer. Los productos que serían afectados incluyen al sector de tecnologías de información TI; a un 9 por ciento del sector
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Resumen Ejecutivo

automotriz, y al 20 por ciento de autopartes, mismas que incumplen con las reglas de origen del TMEC, calculó Ildefonso Guajardo, ex
Secretario de Economía. En el caso de autopartes y automóviles se debe a que no cumplen la regla de origen del sector, del 75 por ciento
de contenido regional, por lo que actualmente pagan el arancel de nación más favorecida MFN, por sus siglas en inglés del 2.5 por ciento.
Con información de Natalia Vitela, Verónica Gascón, Claudia Guerrero, Charlene Domínguez y Silvia Olvera
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 PARABOLICA
Resaltan papel en la pandemia. El día de ayer rindieron sus respectivos informes de actividades los rectores del CUValles, del CUAAD y del
CUCS, y a ninguno lo pudo acompañar Ricardo Villanueva pues ya está teniendo sus primeras reuniones en la CdMx a propósito de sus
próximas encomiendas en el Gobierno Federal. Margarita García Bátiz CUValles dio su tercer informe y en él destacó la cobertura educativa
de la región Valles por medio del crecimiento de la matrícula. Francisco González Madariaga rindió su sexto informe y presumió que el
CUAAD consolidó su calidad académica y oferta con más licenciaturas y posgrados en formato híbrido. Finalmente, Francisco Muñoz Valle
también dio su último informe como rector de CUCS, en un emotivo evento donde las comunidades científica, médica y universitaria
destacaron su papel al frente de uno de los principales centros universitarios de la UdeG, y su trabajo en el manejo de la pandemia por
COVID19. Un dato anecdótico fue que el vicerrector Héctor Raúl Solis Gadea reconoció el ahorro energético que se ha realizado en el
campus, por lo que entregó un cheque con los recursos que se acumularon con el ahorro de energía. Reconocen al Aeropuerto de GDL.
Resulta que el Aeropuerto Internacional de Guadalajara, perteneciente al Grupo Aeroportuario del Pacífico GAP recibió el Premio a la
Experiencia Aeroportuaria 2024 en la categoría Calidad del Servicio Aeroportuario. Este galardón se otorga a través de la selección
exclusiva por la opinión de pasajeros de diversas terminales aéreas del mundo. Con este nombramiento, Guadalajara se consolida
nuevamente como uno de los destinos referentes más buscados por los distintos mercados. Dribla el desafuero el Cuau. Con un caracoleo
digno de los tiempos en que vestía la camiseta del Tri, Cuauhtémoc Blanco logró esquivar al menos por ahora el avance de su desafuero en
la Cámara de Diputados. El exgobernador de Morelos contó con la defensa férrea de los diputados oficialistas, quienes lograron
empantanar el proceso en la Sección Instructora del Congreso y dejó en el aire el desenlace de, diputado. Mientras la oposición sigue
buscando la expulsión de Blanco por presuntos delitos de corrupción, sus aliados han decidido replegarse y patear el bote para retrasar el
proceso. Todo apunta a que el ídolo americanista logrará una última gambeta para salir avante y mantener su fuero.
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 PARABÓLICA
Disminuye tasa de desocupación. Especialistas del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas CUCEA de la UdeG
revelaron que en los últimos 19 años la tasa de desocupación en Jalisco registró una ligera disminución al pasar de un porcentaje de 3.56
en 2005 a 2.08 por ciento en 2024. Laura Rodríguez Zaragoza, investigadora del Departamento de Economía el centro universitario señaló
que esta disminución podría deberse a la mejora en la creación de empleo en Jalisco; sin embargo, detalló que las tasas de desempleo más
altas se observan en personas con estudios completos de secundaria y en a quellas que tienen acceso a educación media superior y
superior. Además, los índices de la informalidad también han visto un incremento con respecto a 2005, lo que también genera menos
oportunidades de acceder a servicios de seguridad social. Diana Becerra Peña, quien es directora de la Plataforma Economía de Jalisco del
CUCEA, subrayó que aunque han disminuido los índices de desocupación, el reto de generar más empleos en la formalidad aún debe ser
una prioridad. A comer pistaches. Si buscas un snack, delicioso, nutritivo y fácil de transportar, es momento de incrementar tu consumo de
pistaches. Estos son considerados como superalimento, ya que contienen una gran cantidad de beneficios que mejoran tu calidad de vida.
Monserrat Rodríguez León, académica de la UAG, señala que uno de los principales beneficios que aportan para la salud de las personas
que habitualmente los consumen es su capacidad para mejorar la calidad del sueño, ya que contienen una cantidad importante de
melatonina, que es la hormona encargada de regular nuestros ciclos de sueño, pero además de favorecer la mejora en tu descanso también
aportan al cuidado de tu corazón. La mayoría de las personas adultas refieren tener estrés durante algunos episodios del día, así que comer
pistaches también es recomendado para disminuir el estrés diario. Así que de hoy en ade lante ¡come más pistaches y vive mejor Playa, lo
más buscado para Semana Santa. La Semana Santa se ha consolidado como uno de los periodos vacacionales más importantes para el
turismo en México. De acuerdo con información de la CONCANACO y SERVYTUR, durante la Semana Santa de 2024 se hicieron
estimaciones de movilidad de más de 12 millones de turistas a lo largo de la República Mexicana, así como de gasto de más de 275 mil
millones de pesos durante dicho periodo vacacional; y para Semana Santa 2025, según las búsquedas realizadas en Airbnb,
aproximadamente el 35 de los viajeros están interesados en destinos de playa, lo que refleja una creciente preferencia por lugares que
ofrecen la combinación perfecta de descanso, sol y contacto con la naturaleza para disfrutar del próximo periodo vacaciona
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 Reconocen trayectoria de PiSA Farmacéutica
El gobernador Pablo Lemus asístió al 80 aniversario de la fundación de PiSA Farmacéutica, donde destacó su trayectoria como una
empresa jalisciense en proveeduría de productos para el cuidado de la salud y ejemplo a nivel mundial por su visión empresarial y
expansión. Precisó que proyectos como PiSA suman al desarrollo económico del estado, con la generación de más de 32 mil empleos y
exportación de suministros, fármacos y soluciones hidratantes a los cinco continentes, y agregó que estas acciones abonan a acelerar la
visión económica del Gobierno del Estado. Recordó que hay tareas pendientes para atraer a más inversionistas y nuevas empresas al
estado, por lo que se trabaja en la suficiencia energética e hídrica, la certeza jurídica, la formación de talento y el aprovechamiento del
nearshoring o relocalización de empresas: Cuando escucho a distintos empresarios a nivel nacional e internacional, dicen que tenemos una
gran oportunidad. Se ha hablado mucho del efecto de la relocalización de empresas, es cierto, sin embargo, tenemos que hacer nuestra
tarea y la tarea es inmensa. Carlos Álvarez Bermejillo, presidente ejecutivo de Grupo PiSA, agradeció la presencia del gobernador y narró
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cómo desde el momento en que su padre fundó los laboratorios PiSA hasta la fecha, la empresa ha crecido exponencialmente por la calidad
con la que produce. Destacó que ahora pasará a la cuarta generación y será administrada por sus hijos e hija, con el compromiso de crecer
la producción, presencia en más países del mundo e innovar en la industria farmacéutica.
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 FARMACIAS GUADALAJARA FELICITA GRUPO PISA 80 AÑOS
PiSA Farmacéutica
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 FARMACIAS GUADALAJARA FELICITA GRUPO PISA 80 AÑOS
PiSA Farmacéutica
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 ALLÁ EN LA FUENTE
En algo poco común, ayer el gobernador Pablo Lemus reunió en Casa Jalisco a legisladores locales y federales de todos los partidos
políticos. Cuentan que la reunión fue histórica porque acudieron diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, Verde, PT y Hagamos, entre
otros, incluyendo senadores. ¿Qué tal Todos plantearon sus principales agendas con la intención de brindarse apoyo. Y agradecieron a
Lemus sus programas para resolver temas de seguridad, agua y carreteras en Jalisco. Al final, hasta los de Morena reconocieron el
liderazgo del gobernador. Por su parte, el anfitrión agradeció y destacó la madurez política de todos y todas. Por cierto, en la reunión se
impulsó que Raúl Padilla forme parte de la Rotonda de los Jaliscienses Ilustres. QQQ Javier Arroyo tomó protesta como presidente de la
Cámara de Comercio de Guadalajara por el periodo 20252026. Y sirvió para que muchos políticos hicieran acto de presencia. Estuvieron
funcionarios del gabinete estatal, como Mauro Garza, quien asístió en representación del gobernador Pablo Lemus, quien acudiría al
evento, pero salió a la Ciudad de México para estar con la Presidenta Claudia Sheinbaum en la presentación de su plan de acciones para
reforzar la economía de México. Al evento de la Canaco también asistieron Salvador Zamora, Cindy Blanco, Manuel Herrera y Ricardo
Barbosa, entre otros. Y se sumaron la diputada Mónica Magaña, presidenta del Congreso del Estado, y José Luis Álvarez Pulido, presidente
del Poder Judicial. En la Canaco también estuvieron alcaldes de la metrópoli y diputados locales y federales, como Mery Pozos, quien
aprovechó para reconocer la mejora en la relación entre la administración estatal y federal. QQQ Tras los señalamientos de acoso laboral y
violencia de género presuntamente por parte del director del Cecytej, Augusto Valencia, se sumó un paro de labores por parte de
trabajadores del sindicato mayoritario. Pero el aludido ya respondió. En síntesis, desmiente todo y contesta que en el organismo se heredó
una red de corrupción. ¿Será Entre dimes y diretes, cuentan que existió un es quema donde algunos trabajadores obtuvieron millones de
pesos en diferentes procesos de servicios que se ofrecían a los estudiantes, como la adquisición de libros, fotografías, togas y uniformes. Y
que se registraron hasta extorsiones y manipulación de plazas. ¿Ya estarán investigando el caso la Contraloría de Jalisco y la Fififiscalía
Anticorrupción
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Vero Delgadillo presentó ayer la segunda parte de la estrategia Limpia Guadalajara, en la que se incluyen eseuadrones que visitarán las
colonias para hacer labores de aseo público, bacheo y borrado de grafiti, entre otras acciones. En el evento en la Canaco, la alcaldesa
tapatía remarcó el avance en el servicio de recolección de basura, luego de cancelar la concesión a Caabsa. Y destacó el pacto que se
firmó entre el Ayuntamiento de Guadalajara y 50 liderazgos de diversos sectores, quienes la arroparon y cerraron filas para tener una ciudad
más limpia. En el sector empresarial sobresalen Canaco, Coparmex, Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco y la Unión de
Comerciantes del Mercado de Abastos. Entre las casas de estudios: UdeG, UP, ITESO y UAG. También representantes de la Secretaría de
la Defensa Nacional, de la Arquidiócesis de Guadalajara, de los partidos políticos y sindicatos, Coincydes, Corporativa de Fundaciones y
Guadalajara 500, entre otros. ¿Qué tal QQQ La Secretaría de Transporte y la UdeG firmaron un convenio para garantizar que los camiones
entren hasta la puerta del CUCBA para dejar y recoger a los estudiantes, quienes por varios años han padecido por las deficiencias del
servicio. Los choferes los dejaban en plena carretera o no pasaban después de las 18:00 horas. Pero ahora el acuerdo pretende mejorar el
trato y la seguridad para los alumnos. ¿Será Nos dicen que el convenio compromete a la Secretaría a la compra de más unidades para la
operación de la Línea 1 del Sitren, que poco a poco fue decayendo. La estrellita se la está ganando Karla Planter, a una semana de su
llegada a la Rectoría. QQQ Nos cuentan que en Zapopan están contentos por las obras del segundo Centro de Autismo que se construye
en la Colonia Miramar y que beneficiará a dos mil familias que están en lista de espera. También por las obras de la Colmena que se edifica
en Valle de los Molinos, con la intención de mejorar la calidad de vida de la población, principalmente los menores de edad. Luego de una
plática entre Juan José Frangie y el gobernador Pablo Lemus, el alcalde de Zapopan dio cuenta que ya están haciendo las gestiones para
que la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, esté presente en la inauguración de los dos proyectos. En una de esas, hasta el
Gobierno federal invierte en más Colmenas en Jalisco.
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 ESCUCHAR ES VENDER
¿Cómo viven la Semana Santa los mexicanos ¿De qué tamaño es la movilización humana estos días ¿Crees que la Semana Santa sigue
siendo relevante para los jaliscienses Mis padres fueron personas muy cercanas a la Iglesia Católica. Siempre formaron parte de la
comunidad de la iglesia donde viví mi infancia y, sacando cuentas con papeles que dejó mi papá cuando falleció, podría asegurar que
fueron más de cinco mil parejas de novios los que escucharon sus charlas sobre el matrimonio en un periodo cercano a los 20 años. Si hoy
tú llenaras los recintos más icónicos del Área Metropolitana de Guadalajara como son el Estadio AKRON, el Estadio Jalisco, el Estadio de
Charros, el Estadio 3 de Marzo, el Auditorio Telmex y la Arena VFG, el total de personas que estarían sentadas y dispuestas a prestar
atención sumarían poco más de 162 mil personas. La conocida Ruta del Peregrino con destino a Talpa de Allende en el periodo de Semana
Santa y Pascua del año pasado según datos del Gobierno de Jalisco fue recorrida por más de un millón 200 mil personas: siete veces más
que las que se pueden captar en los estadios y recintos más importantes de Guadalajara. Una playlist que puedes encontrar en Spotify
denominada Música Católica tiene casi 350 mil seguidores, más de dos veces las personas que llenaron los recintos icónicos de nuestra
ciudad. El canal de You Tube con nombre Parroquia Digital suma la cifra de más 1.8 millones de seguidores y En esta esquina: la Semana
Santa es de México; en TikTok puedes encontrar con el nombre siervo por amor a un sacerdote peruano que tiene más de 2.3 millones de
seguidores. Ambos ejemplos superan en número la población de muchos municipios mexicanos. En México, el año 2024 la derrama
económica que generó la Semana Santa según ConcanacoServytur fue de 275 mil millones de pesos. El Buen Fin en ese mismo año,
según cifras de la Secretaría de Economía, logró ventas por 173 mil 800 millones de pesos. Pongámoslo de esta manera: por cada peso
que generó la Semana Santa en México el año pasado, el Buen Fin apenas logró 60 centavos; no podemos pasar por alto la importancia
económica que estos días santos tienen en la dinámica de nuestras ciudades mexicanas. ¿Cuáles segmentos son atraídos por estas dos
temporadas En el caso de la Semana Santa se activan los turistas regionales, nacionales e internacionales y su motivación clave es el
descanso y el descubrimiento de destinos a los que nunca han ido. En estos días también se activan los turistas religiosos, quienes se
sienten motivados por vivir experiencias relacionadas con sus tradiciones y su fe; también las familias y personas que no salen de la ciudad
forman parte de la tribu de exploradores que se ven motivadas a salir a disfrutar de su ciudad, subirse al Tren Ligero, ir al Centro, visitar
museos y parques, entre otras actividades. En el caso del Buen Fin, los segmentos son diferentes y se activan por muy distintas razones: el
segmento cazaofertas, que son quienes se sienten motivados por el ahorro en sus compras; los consumidores de tecnología, quienes
aprovechan estos días para comprar esa pantalla o esa computadora que siempre han deseado, incluso se despiertan los compradores
navideños previsores. El descanso y la fe provocan más fuerza económica que la sensación de ahorrar, por eso en el ring de la fuerza
económica en la esquina ganadora se encuentra la Semana Santa. ESCUCHAR ES VENDER emilianolamarcalab.com Sergio Emiliano
Rodea El descanso y la fe provocan más fuerza económica que la sensación de ahorrar, por eso en el ring de la fuerza económica en la
esquina ganadora se encuentra la Semana Santa
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 Farmacias Guadalajara 
ELECTROLIT
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 LAS GANANCIAS PROYECTADAS PARA UN SOLO JUGADOR
En la licitación para una adquisición consolidada de medicamentos, anulada por la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno tras detectar
una trama de corrupción, Laboratorios Pisa S.A de C.V tenía más de la quinta parte del monto de los contratos
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 LAS GANANCIAS PROYECTADAS
2,932 son los contratos que Birmex otorgó de manera urgente para realizar la compra consolidada de medicamentos que después canceló
la SABG POR LINALOE R. FLORES Linaloe_RF Cancelada en su totalidad por falsedad de costos y manipulación para dar asígnaciones a
algunas empresas, la licitación pública para una megacompra consolidada de medicamentos por parte de Laboratorio de Biológicos y
Reactivos de México Birmex, beneficiaba en su quinta parte solo a Laboratorios Pisa S.A de C.V. Esa empresa, a través de su filial
Productos Hospitalarios S.A de C.V, es la presunta responsable de la muerte de 16 bebés y un adolescente en hospitales del Estado de
México, Michoacán y Guanajuato por el brote de la bacteria Klebsiella Oxytoca en lotes contaminados de nutrición parental vía intravenosa.
El episodio trágico es el epílogo de una historia de litigios que la compañía ha entablado en los últimos 20 años de manera permanente
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Resumen Ejecutivo

mientras continúa como proveedora del Gobierno federal con la ganancia de miles de millones de pesos cada año a través de cientos de
contratos. Documentos oficiales dan cuenta de una trayectoria de amparos en contra de sanciones de la otrora Secretaría de la Función
Pública, multas por colusión por parte de la extinta Comisión Federal de Competencia o penalizaciones por prácticas insalubres de la Co
misión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios. Ahora, Laboratorios Pisa S.A de C.V estaba por ganar decenas de miles de
millones en 38 contratos adjudicados de manera directa para suministrar medicamentos desde psiquiatría, geriatría, oncología, hasta salud
reproductiva. Incluso, en esta licitación anulada, fue la ganadora para proveer al Hospital Infantil de México Federico Gómez con un contrato
de 16 millones 660 mil 331 pesos. Lo anterior, de acuerdo con las fichas de los contratos en la licitación pública LA12NEF
012NEF001I12025, desechada en su totalidad por la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno por presuntos actos de corrupción, y
localizada por Reporte Índigo en las bases de datos de CompraNet y Birmex. Predominante ante ese pastel de 2 mil 932 contratos que
Birmex otorgó de manera urgente, Laboratorios Pisa S.A de C.V ganó para proveer a instituciones públicas que ahora, deben esperar a que
el procedimiento se reponga y se hagan nuevas adjudicaciones, después de que las autoridades federales detectaron una supuesta trama
de irregularidades. Birmex asentó como justificación para asígnar estas contrataciones de manera inmediata contar con los medicamentos e
insumos de manera oportuna y no suspender la atención de los pacientes de los diversos Los diez contratos mayores otorgados a
Laboratorios Pisa S.A de C.V en la licitación pública LA 12NEF012NEF001I12025 superaron los 50 millones de pesos, entre los cuales, el
más grande fue de más de 6 mil millones de pesos Los millones pactados Institución a la que debían llegar los medicamentos Inicio Fin
Monto IMSS 1722025 31122026 6,687,894,622.55 IMSS Bienestar 1412025 31122026 2,551,173,926.46 Instituto Nacional de Perinatología
Isidro Espinosa de los Reyes 1412025 31122026 2,020,628.23 IMSS Bienestar 112025 31122026 905,888,425.45 IMSS Bienestar 412025
31122026 102,961,616.24 IMSS 1722025 31122026 86,290,390.70 IMSS Bienestar 1412025 31122026 68,071,596.96 IMSS Bienestar
1412025 31122026 52,507,879.56 Instituto Nacional de Cancerología 2812025 31122026 51,926,549.71 Fuente: CompraNet  institutos para
los cuales se hizo esta compra consolidada. Por la decisión, cuatro directivos de Birmex y otros de menor responsabilidad en la jerarquía,
fueron removidos de sus puestos en lo que se realizan las indagatorias correspondientes y se imponen las sanciones administrativas y
penales correspondientes. Los contratos anulados La suma que estaba por recibir Laboratorios Pisa S.A de C.V para suministrar
medicamentos al Instituto Mexicano del Seguro Social IMSS y al IMSS Bienestar es de más de 9 mil 500 millones de pesos. De 38 contratos
localizados en la licitación anulada que le correspondían a Laboratorios Pisa S.A de C.V, 15 eran para esas dos entidades del Seguro
Social. Por monto, en la cúspide de la lista de contrataciones desechadas se encuentra en primer sitio el pactado para proveer al IMSS por
6 mil 687 millones 894 mil 622 pesos, en segundo lugar el que esperaba el IMSS Bienestar por 2 mil 551 millones 173 mil 926 pesos y en
tercer sitio el convenido para el Instituto Nacional de Perinatología Isidro Espinosa de los Reyes por 2 millones 20 mil 628 pesos. Entre los
más pequeños están uno para el Centro Nacional de Prevención y Control de Enfermedades por 122 mil 150 pesos y otro para el Instituto
Nacional de Geriatría por 88 mil 935 pesos. Este flujo de dinero hacia un solo competidor fue interrumpido cuando el pasado 10 de abril la
SABG decidió anular esta licitación pública para impedir una afectación al erario. Al determinar la nulidad de la licitación de medicamentos
... se evitó un daño al erario que, de acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Salud, pudo llegar a representar más de 13 mil millones
de pesos, asentó la dependencia federal en un comunicado. Abundó que durante una reunión, efectuada el 9 de abril, con representantes
de la industria farmacéutica, fueron expuestas las razones que la llevaron a declarar nulo el total del proceso licitación a cargo de Birmex. La
secretaria Ra quel Buenrostro expuso en esa reunión, según la información que difundió la misma dependencia, que la resolución
beneficiará a las empresas que cumplan con la ley, se apeguen a condiciones de competencia real y desechen prácticas de colusión e
influyentismo. Este es uno de los primeros pasajes a los que se enfrenta la dependencia que evolucionó de Secretaría de la Función Pública
a Anticorrupción y Buen Gobierno en el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En el comunicado al respecto también expuso:
Esta decisión marca un precedente y envía un mensaje contundente: cuando se trata de la salud de las y los mexicanos, cada peso cuenta.
El compromiso de suministro de medicamentos de Laboratorios Pisa S.A de C.V en la compra consolidada de Birmex era para más de una
decena de centros de salud y hospitales Las instituciones Centro Nacional de Equidad de Género, Salud Sexual y Reproductiva Centro
Nacional de Prevención y Control de Enfermedades, la Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones Hospital General Dr. Manuel Gea
González Hospital General de México Dr. Eduardo Liceaga Hospital Infantil de México Federico Gómez Hospital Juárez de México Instituto
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado Instituto Mexicano del Seguro Social Instituto Nacional de Cancerología
Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias Ismael Cosío Villegas Instituto Nacional
de Geriatría Instituto Nacional de Neurología Neurocirugía Manuel Velasco Suárez Instituto Nacional de Pediatría Instituto Nacional de
Perinatología Isidro Espinosa de los Reyes Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz Servicios de Salud del Instituto
Mexicano del Seguro Social para el Bienestar IMSS Bienestar 38 contratos habían sido adjudicados de manera directa para suministrar
medicamentos de psiquiatría, geriatría, oncología y salud reproductiva
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 CONTRATOS Y MULTAS
Los litigios en contra de sanciones por parte de las autoridades federales han marcado su historia, pero Laboratorios Pisa S.A de C.V jamás
se ha salido de la competencia por las contrataciones públicas. Está en la geriatría, la salud reproductiva, la salud mental y los
medicamentos para menores o recién nacidos. Entre 2013 y 2025, según una localización de sus contratos en CompraNet, ganó en
promedio por año mil 931 millones 190 mil 677 pesos para proveer de medicamentos a varios hospitales e instituciones públicos. Incluso,
entre 2020 y 2025, se convirtió en uno de los proveedores más importante de medicamentos para la salud mental con 16 claves. En ese
periodo los padecimientos psiquiátricos como la ansiedad y la depresión aumentaron en México de manera exponencial después de la
pandemia de COVID19, según datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. No obstante su posicionamiento
como proveedora, Laboratorios Pisa S.A de C.V fue inhabilitada en octubre de 2020 por la entonces Secretaría de la Función Pública
durante 30 meses debido a que falsificó información de sus trabajadores ante el Instituto Mexicano del Seguro Social. Pero, en abril de
2021, apenas unos meses después, el Tribunal Federal de Justicia Administrativa anuló la medida. Dos años después, ganó una
contratación de mil 299 millones 280 mil 281 pesos por una venta consolidada al extinto Instituto de Salud para el Bienestar, conocido como
Insabi. Los padecimientos psiquiátricos como la ansiedad y la depresión aumentaron en México de manera exponencial después de la
pandemia de COVID19, según datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos Colusión y brotes En 2010 fue
multada por prácticas monopólicas absolutas en procesos de licitación de insulina humana y sueros. La penalización fue efectiva cinco años
después cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó la legalidad de la infracción. Pero la colusión no es la única anomalía
que se le ha señalado y por la cual, la compañía ha tenido que responder. La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos
Sanitarios Cofepris ordenó en 2019 la suspensión de algunas de sus plantas tras un brote de la bacteria Leclercia Adecarboxylata en
hospitales de la Zona Metropolitana de Guadalajara. Y en 2024, su filial Productos Hospitalarios S.A de C.V también fue suspendida por la
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Resumen Ejecutivo

Cofepris por el brote en sus fórmulas de la bacteria Klebsiella oxytoca que mató a 17 niños, 16 de ellos bebés, y ocasionó la hospitalización
de otros siete. Este ha sido el último capítulo de irregularidades por las que ha sido sancionada. Mientras, continúa en la lista de
proveedores de varias instituciones. FOTO: PISA.COM.MX Laboratorios Pisa S.A de C.V se convirtió en uno de los proveedores más
importante de medicamentos para la salud mental con 16 claves. Las sanciones o llamadas de atención de las autoridades jamás han
interrumpido el flujo de miles de contratos ganados por Laboratorios Pisa S.A de C.V en el sector salud de México en los últimos veinte años
1,931 millones de pesos en promedio por año, ganó PISA entre 2013 y 2025
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 VEINTE AÑOS PISA: HACE
VEINTE AÑOS PISA: HACE Los casos llegaron hasta la Suprema Corte de Justicia de la Nación porque las empresas se propusieron eludir
las sanciones económicas millonarias impuestas por la Cofece. Pero el máximo tribunal del país le dio la razón al organismo en 2010. Los
casos de medicamentos que acaba de sancionar el Pleno de la Cofece es, tal vez, la mejor muestra del daño que hacen las prácticas
monopólicas a los consumidores. Las empresas sancionadas habían conspirado, por años, para encarecer artificialmente medicamentos de
primera necesidad. Por ello, la CFC aplicó la multa máxima que le permite la Ley, expresó el entonces presidente de la Comisión, Eduardo
Pérez Motta En el mismo comunicado, el organismo indicó que la coordinación entre los competidores fue favorecida por ciertas
condiciones de mercado como la homogeneidad de los bienes licitados, la frecuencia de las convocatorias, la asignación de múltiples
contratos, la descentralización de las adquisiciones y el intercambio entre las empresas involucradas. Ética cuestionable De acuerdo con la
página web del laboratorio, el Código de Ética de Grupo Pisa es un documento que contiene un conjunto de disposiciones que recogen y
plasman los principios y valores que rigen las operaciones internas y externas, así como los líneamientos de conducta, los cuales se
encuentran en armonía con las normas legales aplicables, sanas prácticas comerciales y códigos de conducta que rigen a la industria
farmacéutica. Casí 20 años después, Laboratorios Pisa S.A de C.V era una de las licitantes de una megacompra consolidada de
medicamentos para varias instituciones de salud por parte de Laboratorio de Biológicos y Reactivos de México en la que hay presunta
colusión y precios inflados. FOTO: CUARTOSCURO en México, sólo superada por la COVID19 y las enfermedades del corazón, de
acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. En estas dos décadas, en la historia de la atención al padecimiento quedó el
antecedente de esta supuesta conspiración para acaparar los contratos disponibles para suministrar el medicamento. Aquella vez, no fue la
única colusión que detectó la Cofece. También encontró que junto con Fresenius Kabi México y Baxter, Laboratorios Pisa S.A de C.V
generó una coordinación ilegal de posturas en las licitaciones de sueros inyectables agua inyectable, cloruro de sodio, glucosa y solución
Hartmann entre 2003 a 2006. Un pasaje de colusión empresarial y falsedad en precios, entre 2003 y 2006, marcó la historia de la salud
pública de México y tuvo entre sus protagonistas a Laboratorios Pisa S.A de C.V 66 por ciento subieron los precios de la insulina Pisa en
presunta colusión con Eli Lilly y CompañíaMéxico, Laboratorios Cryopharma y Probiomed En la historia de Laboratorios Pisa S.A de C.V se
encuentra un pasaje emblemático de costos inflados. El expediente número 10032006 de la Comisión Federal de Competencia organismo
que está por fusionarse con el Instituto Federal de Telecomunicaciones para dar lugar a un solo órgano regulador da cuenta de cómo la
empresa incurrió en presunta colusión con Eli Lilly y Compañía México, Laboratorios Cryopharma, Probiomed para subir los precios hasta
en 66 por ciento de la insulina. Ese medicamento era aún lo es adquirido para pacientes de diabetes mellitus, una enfermedad que en
veinte años pasó a ser la tercera causa de defunciones La diabetes mellitus en veinte años pasó a ser la tercera causa de defunciones en
México, sólo superada por COVID19 y las enfermedades del corazón El caso llegó hasta la Suprema Corte de Justicia de la Nación porque
las empresas se propusieron eludir las sanciones económicas millonarias impuestas por la Cofece.
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 LA TREMENDA CORTE
Que las tragedias suelen ser un espejo para mostrar de qué están hechas las personas. Laura Imelda Pérez, presidenta municipal de San
Pedro Tla quepa que, actuó de manera súper irresponsable al encender las redes y llenar de pánico y horror aun más de lo que lo hicieron
las llamas y los estallidos al pedir a vecinos del Álamo Industrial, a través de un comunicado, evacuar tres kilómetros a la redonda de
manera urgente debido al incendio en una fábrica de aerosoles. Le faltó entrecomillar: corran por sus vidas. Los habitantes de la zona no
sabían qué hacer. La funcionaria así se vio como en medio de una guerra política. Que luego apareció el regidor de Morena en Guadalajara,
Juan Alberto Macías, para enseñar el cobre al criticar la condición de los bomberos al trabajar, quienes finalmente sofocaron las llamas. Fue
un grupo de más de 350 tragafuegos y policías que arriesgaron el pellejo, mientras los morenistas echaban su discurso como si estuvieran
en campaña. Que lo que es un hecho es que deberá haber una investigación a fondo de parte de la Fifiscalía del Estado. Ooootro asunto
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más a su torre de temas por resolver en una entidad donde nomás faltaban los estallidos y explosiones para poner en riesgo a la gente. Las
empresas involucradas son: Aerosoles Francomexicanos, Petromac y Laboratorios PiSA . Si bien, no son nuevas y llevan administraciones
funcionando en el ombligo de la Zona Metropolitana de Guadalajara, entonces qué sucedió. ¿O acaso la situación nos hace confirmar
suposiciones de que nunca debieron funcionar ahí ¿Quién va a indemnizar Solo falta que le dejen la deuda al estado. Que la rectora
general de la UdeG, Karla Planter Pérez, vuelve a dejar huella en la máxima casa de estudios con los nombramientos del Consejo de
Rectorías, que cuenta con una participación femenina histórica, congruente con su agenda de igualdad sustantiva. De los 17 centros
universitarios en el estado, once serán encabezados por mujeres, que poco a poco siguen conquistando espacios públicos. _
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 Explotan fábricas en medio de la metrópoli
El olor a químicos quemados aún flotaba en el aire caliente del Álamo Industrial de Guadalajara: latas de aerosol retorcidas como papel
aluminio, esparcidas en un radio de 200 metros, eran testigos mudos de una noche de terror que se vivió este miércoles en San Pedro Tla
quepa que. Los vecinos creyeron que era una tormenta eléctrica anómala. Los vidrios de las ventanas estallaron en pedazos, las puertas
saltaron de sus goznes y el suelo vibró como si pasara un convoy de tanques Abrams del Ejército. Fue como misiles, describe Armando
Murillo, quien abandonó su casa dejando atrás caballos y becerros; mírame los pelos que traigo, grita una mujer mientras aplasta su cabello
erizado con ambas manos, aún bajo el shock. El relato de una vecina sobre un trabajador anónimo de Roux Petromac es escalofriante: Que
vaciaban aceites por las tuberías... De pronto, el piso tembló y las fábricas vecinas comenzaron a arder. No hubo tiempo de reaccionar. Más
de 350 bomberos de 12 municipios combatieron el fuego que amenazaba con devorar media colonia. Trabajaron con sus motobombas y
equipo para evitar la propagación del fuego originado en la empresa Aerosoles Francomecicanos Rons Filial, que afectó también a las
aledañas Petromac y Laboratorios Pisa. Aunque el reporte oficial habla de 15 heridos, cuatro de gravedad, entre ellos un hombre con 38 por
ciento de su cuerpo con quemaduras; había versiones de trabajadores desaparecidos: Mi primo no contesta su teléfono, lloraba una mujer
frente al lugar, nada oficial. Laura Imelda Pérez, presidenta de San Pedro Tla quepa que, se acercó buscando sacar raja política en medio
de la tragedia al culpar a Guadalajara por la falta de regulación industrial. Verónica Delgadillo, alcaldesa de Guadalajara, llegó junto con el
comisario de la policía para encabezar los trabajos. El siniestro, que comenzó alrededor de las 17:00 horas, estuvo marcado por múltiples
explosiones que provocaron la rápida propagación del fuego en toda la empresa, según un comunicado oficial emitido por la Unidad Estatal
de Protección Civil Jalisco. La emergencia movilizó a más de 350 elementos de diversas corporaciones de bomberos del Área Metropolitana
de Guadalajara, así como a personal del Ejército, la Guardia Nacional y autoridades municipales y estatales. En total, participaron 51
unidades y 20 instituciones de los tres órdenes de gobierno. Las llamas no sólo consumieron la fábrica principal, sino que también se
extendieron a un complejo de bodegas ubicado en la parte posterior del inmueble, generando un segundo incendio de alta intensidad que
afectó a por lo menos nueve bodegas adicionales. El fuego descontrolado y las constantes explosiones obligaron a las autoridades a
evacuar la zona. Más de 500 personas tuvieron que dejar sus hogares para buscar refugio. Una escuela primaria y decenas de casa
estuvieron a minutos de ser consumidas. Para las 19:30 horas, la corporación informó que 90 por ciento del incendio principal estaba
controlado, y una hora y media más tarde reportó que ambos frentes estaban contenidos, para así comenzar la fase de enfriamiento y
liquidación. La pregunta que nadie responde: ¿Cómo pueden haber fábricas de químicos junto a viviendas Mientras Protección Civil revisa
el uso de suelo, los vecinos miran al cielo: el humo tóxico les recuerda que, en Jalisco, la línea entre zona industrial y zona de desastre es
demasíado delgada. _ Empresas La principal afectada es Aerosoles Francomecicanos Rons Filial; así como Petromac y Laboratorios Pisa,
en las inmediaciones de Álamo Industrial, en los límites entre Guadalajara y San Pedro Tla quepa que. Siniestro El incendio comenzó a las
17:00 horas de este miércoles. El siniestro se caracterizó por múltiples explosiones que provocaron la rápida propagación del fuego en toda
la empresa. A las 19:30 horas se informó que estaba controlado al 90 por ciento, y para las 21:00 horas la Unidad Estatal de Protección
Civil y Bomberos de Jalisco aseguró que estaban los dos frentes del fuego bajo control. Medidas Las autoridades evacuaron el área y zonas
aledañas, con apoyo de personal de la Defensa y la Guardia Nacional, así como elementos de corporaciones de seguridad pública
municipales y estatales. Estado de fuerza Se desplegaron más de 350 elementos de 20 instituciones de los tres niveles de gobierno, con el
apoyo de 51 unidades y vehículos. Salud Al cierre de esta edición, se reportaron 15 personas lesionadas, de las cuales cuatro se
encontraban graves. En su atención, participaron servicios médicos municipales y estatales, incluyendo el SAMU Jalisco. Albergues Se
habilitó la Casa Hogar La Esperanza, del Sistema DIF de Tla quepa que, para que las personas evacuadas tuvieran un lugar para
resguardarse. Se ubica en calle Santa Rosalía 1040, en la colonia Linda Vista. El gobierno municipal analiza la habilitación de otros
espacios, en caso de ser necesario. Zona de riesgo. En el mismo día, dos siniestros en empresas La zona de Álamo Industrial fue escenario
de dos incendios durante este miércoles, lo que movilizó a las corporaciones de seguridad en una misma tarde. El primero ocurrió en una
empresa ubicada en Antigua Carretera a Chapala, con una afectación de un área de 15 por 5 metros. El siniestro comprometió
contenedores con aceites y la estructura. En el sitio fueron evacuados 14 trabajadores y no se reportaron lesionados. A poco más de dos
kilómetros, se suscitó el incendio de la fábrica de aerosoles y químicos, en la Prolongación La Cadena y Chumacera. Más de 500 personas
tuvieron que ser evacuadas por el riesgo de explosiones y el humo contaminante. Tan solo en la misma calle donde ocurrió el incidente, hay
una escuela primaria y una secundaria; tres calles atrás, hay otro plantel de educación básica.  PiSA Farmacéutica
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 Reviven reducir jornada laboral; alertan daños a Pymes
Claudia Sheinbaum revivió la iniciativa para que los mexicanos recorten de 48 a 40 horas la jornada laboral, un proyecto que se quedó en la
congeladora en la pasada Legislatura federal. En su discurso por el Día del Trabajo, la Presidenta confirmó que se abrirán mesas de diálogo
para avanzar en este proyecto, con el aval y consenso de trabajadores, del sector empresarial y de los sindicatos. Todas estas grandes
reformas que se han hecho en México han sido por consenso y queremos que ésta también. Sin embargo, ayer retornaron las críticas por
las afectaciones que tendrían las empresas, como el cierre de pequeñas y medianas Pymes. Marath Bolaños, secretario de Trabajo federal,
detalló la iniciativa: Reduciremos de manera gradual la semana laboral, hasta llegar a más tardar en enero del 2030, a un total de 40 horas
semanales. Acentuó que las mesas de trabajo entre todos los sectores serán del 2 de junio al 7 de julio en diversas ciudades del país para
luego continuar con el proceso para una reforma constitucional, que debe ser avalada por las dos terceras partes del Congreso de la Unión.
Fernando Sedano, director de la organización Consejería Laboral, acentúa que la reforma trae un perjuicio para las empresas porque no
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están preparadaseconómicamente, selesestánimponiendomás cargas sin consultarles qué podría implicar. Indicó que la reducción
impactará en la producción. El hecho de que se reduzca paulatinamente, como se quiere ver, se vuelve una carga más fuerte porque
muchas empresas, dependiendo del número de trabajadores, tendrán que pagar lo mismo, pero con menos horas de trabajo. Eso implicará
una menor producción. Adicionalmente, la nueva prestación se sumará a otros beneficios aprobados, como el incremento al salario mínimo
y el aumento en los días de vacaciones. Todo este tipo de carga de reformas son negativas desde el punto de vista de las empresas.
Rodrigo Guerra, abogado laboral, concuerda y observa tintes electoreros. Además de las 40 horas, lo que se está planteando es que se
paguen dos días de descanso; es decir, que no sólo se les den los días de descanso sino que también se les pague con salario íntegro.
Como recomendación, comentó que la iniciativa debería premiar la productividad de cada empleado. Recordó que la reducción de la
jornada laboral es una iniciativa presentada desde 2022 e impulsada por Morena. Los especialistas sugieren a las compañías que hagan
simuladores del impacto que tendrán en los puestos y horarios internos, con la intención de que se presenten en las próximas mesas de
análisis. Antonio Lancaster Jones, coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco, refirió que es necesario hacer un cambio,
pero siempre y cuando haya mayor productividad en las empresas.  En México no tenemos suficiente personal para trabajar. Lo que
necesitamos son programas de Gobiernoyde lainiciativaprivadaparafomentarlaproductividad, ya que México es uno de los países menos
productivos por horas laborales. Dijo que es necesario una mayor tecnología y maquinaria nueva para que las empresas sean más
productivas y puedan sustituir las ocho horas menos de trabajo de sus trabajadores. Por su parte, la Coparmex agrega que la postura de los
patrones es clara: primero se eleva la productividad y se reducen las regulaciones y los trámites administrativos del Gobierno. Y luego se
podría discutir la disminución de la jornada. Con base en la OCDE, Países Bajos, Dinamarca, Noruega, Alemania y Finlandia son de los
países con menor jornada laboral a la semana: entre 30.4 y 35 horas.
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 La fábrica no cumplía con la seguridad
Dos personas fallecidas ha dejado el incendio del miércoles en la fábrica de aerosoles en Álamo Industrial, en Guadalajara, que a 27 horas
de combate se declaró como controlado por parte de la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos de Jalisco, la cual informó que el
establecimiento no cumplía con los ordenamientos de seguridad. El gobernador Pablo Lemus Navarro informó que, de acuerdo con las
primeras indagatorias, la empresa Aerosoles Francomecicanos, donde se originó la explosión, no tenía extintores suficientes ni las medidas
de prevención y atención para operar de manera segura: Desafortunadamente esta fábrica de solventes, en las investigaciones que
llevamos hasta el momento, no cumplían con todos los ordenamientos de Protección Civil ni con los extintores suficientes, con las pipas y
todo lo demás, y lo que se debe exigir es que cumplan con todas las medidas, e incluso hace seis meses la misma empresa sufrió un
incendio en otras de sus instalaciones, por lo que exigió a los establecimientos a revisar y solventar las deficiencias en seguridad. Las otras
dos empresas afectadas por el fuego son Petromac y Laboratorios Pisa, ésta última es la principal proveedora de material para realizar
diálisis en el país, por lo que el mandatario estatal dio a la instrucción a Protección Civil de trabajar para evitar su clausura y un desabasto
de suministros. La fábrica de solventes quedóconsumida en su totalidad. Luego de 27 horas de trabajo ininterrumpido se dio por controlado
el fuego y el retiro de puesto de comando instalado en el sitio, por lo que se dio paso a la fase de remoción, enfriamiento y liquidación. La
Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos de Jalisco también realiza la revisión de los expedientes para verificar si la empresa tenía
visitas de inspección actualizadas y observaciones que solventar. Dos equipos de búsqueda y rescate ingresan con binomios caninos a la
fábrica para realizar recorridos. Al cierre de esta edición, había tres personas desaparecidas, sin embargo, no se había dado a conocer si
alguna de ellas estaría entre las dos fallecidas. Durante la noche localizamos los restos de dos personas, no se pueden identificar por las
condiciones en las que se encontraron, ya Ciencias Forenses, bueno, el Ministerio Público, tomó nota, Ciencias Forenses hizo el
levantamiento, explicó Sergio Ramírez López, director general de Protección Civil y Bomberos de Jalisco. Una de las desaparecidas en
Gloria Sánchez Báez, de 56 años, quien trabaja en el área de limpieza de la fábrica siniestrada desde hace diez meses, y estaba en turno al
momento de la explosión. Desde el miércoles, sus familiares la han buscado en hospitales y hasta en el Servicio Médico Forense. La cifra
de lesionados pasó de 15 a 18, cuatro se encuentran graves y son atendidas en el Centro Médico de Occidente y clínicas del Seguro Social.
Por otra parte, el director de Protección Civil estatal expresó que el riesgo para la comunidad ha sido contenido y los vecinos evacuados
están regresando a sus hogares, sin embargo, una vivienda cercana a la fábrica quedó comprometida y todavía está pendiente por revisar
si presenta daño estructural. En el incidente, trabajaron 720 elementos de los tres niveles de gobierno, con 226 vehículos de emergencia.
Colaboraron dependencias de los tres niveles de gobierno entre ellos bomberos y policías municipales y estatales; elementos de la Defensa
y la Guardia Nacional, servicios médicos municipales, SAMU Jalisco, Cruz Roja, el SIAPA, las direcciónes municipales de agua potable y
alcantarillado, así como la CFE. _ Gloria Sánchez Báez Desaparecida Tiene 56 años. Desde hace diez meses trabaja en la empresa
siniestrada en el área de limpieza y estaba en su turno cuando ocurrió el incidente. Es madre de cuatro hijos. No la encontramos por ningún
lado, expresó su hermana, Irma.
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 Guadalajara y empresarios cierran filas para la prevención de incendios
Más de 35 líderes empresariales, industriales, comerciales, hoteleros y restauranteros participaron en un diálogo abierto donde
manifestaron su disposición a sumarse en el diseño de un protocolo que les permita actuar ante un incendio, saber a qué se enfrentan,
cómo están distribuidas las naves o bodegas, dónde hay material inflamable y de qué tipo, y el equipo con el que se cuenta para hacer
frente a la situación. Hoy estamos ante la oportunidad de ser proactivos, de abrazar estas políticas que buscan el bienestar de las familias,
de los trabajadores y el bienestar de la Ciudad, expresó Verónica Delgadillo, presidenta de Guadalajara. Delgadillo agregó que con estas
acciones buscan establecer mecanismos de coordinación entre las empresas, industrias, negocios y el gobierno, para poder implementar
acciones de prevención por parte de las autoridades; saber en qué zonas se debe actuar, cómo combatir el incendio y a dónde dirigir los
esfuerzos materiales y humanos. Como parte de las acciones prioritarias, se estableció tener un directorio para saber con quién dirigirse
cuando ocurra una emergencia, y a su vez, contar con la información básica sobre la ubicación de tanques, la distribución de los espacios y
las zonas que pueden presentar un mayor riesgo. Lo que quiere este Gobierno es cuidar de su gente. No queremos más sucesos como los
que hemos vivido estos días y lo mejor es que estamos a tiempo de sentarnos a pensar, a planear y a actuar, puntualizó la Presidenta. Los
empresarios, industriales y comerciantes que acudieron a la reunión aplaudieron la iniciativa y cerraron filas para realizar
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accionesencaminadas a prevenir cualquier siniestro. El representante de Coparmex, Luis Beas, externó el apoyo a la política del gobierno
para cuidar a la ciudad, y se comprometió a reforzar las campañas de prevención entre sus agremiados, y verificar el cumplimiento de los
protocolos, así como dar acompañamiento a las pequeñas y medianas empresas a fin de que estén dentro de la norma. Por su parte, el
secretario general del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco, Mario Ávalos, apoyó el tema de la autoauditoría y de la elaboración de
documentos donde cada empresa tenga un croquis sobre la ubicación de cilindros de gas y una bitácora donde se establecen fechan de
surtimiento. A la reunión acudieron representantes de grupo PISA, Grupo Arancia, Pinturas Prisa, SESAJAL, Sigma Alimentos, Z Gas,
Chocolate Ibarra, Cámara de la Industria Joyera, la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos, la CANACO y la Asociación de
Hoteleros, entre otros. Así como autoridades de Protección Civil y Bomberos. PRIMERA REUNIÓN l Llevar a cabo mesas de trabajo. l
Hacer un listado de requerimientos mínimos para que cada empresa pueda verificar los insumos con los que cuenta. l Compartir información
con agremiados y representados para sumarse a los protocolos con el objetivo de prevenir situaciones de riesgo, o atenderlas de manera
más oportuna.  PiSA Farmacéutica
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 Suman cinco fallecidos por megaincendio
A través de su Dirección de Hechos de Sangre y Puestos de Socorro, la Fifififiscalía del Estado FE informó que el saldo fatal del
megaincendio del 30 de abril en empresas del Álamo Industrial, en Guadalajara, asciende a cinco personas fallecidas. Una más sigue en
calidad de desaparecida y otras 13 personas están lesionadas. Las primeras víctimas fatales fueron José de Jesús G., de 35 años, y Gloria
S., de 56, quienes perdieron la vida en el lugar de los hechos. Otras tres personas identificadas como Janeth Berenice M., Jorge Octavio D.
y Gaudencio R. fallecieron posteriormente en el Centro Médico Nacional de Occidente CMNO debido a la gravedad de sus lesiones. Una
persona identificada como Jorge Octavio R., originario de Sinaloa, continúa en calidad de desaparecido. Las autoridades mantienen
trabajos de búsqueda en la zona afectada, donde participa personal especializado, binomios caninos de Protección Civil, elementos de la
Policía de Investigación y agentes del Ministerio Público. A estas tareas se ha sumado el uso de maquinaria pesada con el fin de remover
escombros y facilitar las labores de localización. Respecto a las 13 personas lesionadas, se reportó que algunas ya fueron dadas de alta
entre el 30 de abril y el 1 de mayo, mientras que otras permanecen hospitalizadas. Entre los lesionados se encuentran Héctor Emanuel A.,
Amaury Alexandro V., Alejandra U., Graciela Joana A., Joel Alejandro V. y Juan Pablo M., quienes continúan recibiendo atención médica.
María Concepción N., Rodolfo J., Joselin Guadalupe M., José Ignacio O. y José Emmanuel M. ya fueron dados de alta, mientras que Cruz
Israel T. y José Luis U. siguen bajo cuidado médico, aunque no se especificó en qué instituciones. El agente del Ministerio Público ha
solicitado el apoyo de la Policía municipal para mantener la vigilancia permanente del área y garantizar la seguridad en tanto continúan las
investigaciones y tareas de búsqueda. Las autoridades mantienen abierta la investigación para determinar las causas del incendio y
esclarecer los hechos que derivaron en esta tragedia. REFORZARÁN PREVENCIÓN Tras los recientes incendios en la Zona Industrial, el
gobierno de Guadalajara convocó a más de 35 líderes empresariales, industriales y comerciales para establecer una estrategia conjunta de
prevención y respuesta ante emergencias. En una reunión considerada como un diálogo abierto sin precedentes, los asístentes acordaron
instalar mesas de trabajo para definir protocolos claros de actuación en caso de incendios, así como mecanismos de supervisión y
coordinación entre el sector privado y las autoridades municipales. Entre los acuerdos tomados destacan la creación de un directorio que
permita una atención inmediata en caso de emergencia; la elaboración de un listado básico de requerimientos para que cada empresa
evalúe sus condiciones de seguridad; la realización de croquis que identifiquen materiales inflamables y zonas de riesgo dentro de las
instalaciones, así como la promoción de la auto auditoría empresarial mediante bitácoras que registren el manejo de sustancias peligrosas.
Durante el encuentro participaron representantes de empresas como Grupo PISA, Arancia, Z Gas, Chocolate Ibarra y Sesajal, así como la
Cámara Nacional de Comercio Canaco, la Cámara de la Industria Joyera, la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos y la
Asociación de Hoteleros. PiSA Farmacéutica
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 ESCUCHAR ES VENDER
¿Conoces a alguna madre que recientemente te haya compartido un contenido que encontró en línea ¿Recuerdas a alguna madre en tu
círculo social que haya realizado una compra en línea este año ¿Tienes en tus redes sociales contactos que son madres Mientras escribo
este texto, me tomo un café en un lugar cercano a mi oficina. Debido a la fecha, más de la mitad de las mesas están ocupadas por mujeres
jóvenes que celebran juntas el ser madres. En cada lugar hay una rosa junto a los cubiertos, y casi todas ellas tienen su bolso en las
piernas y un teléfono celular cerca, al que atienden al menos una vez cada 60 segundos. Incluso se ríen de sus propios chistes derivados
de la conversación, pero miran más la pantalla que a los ojos de quienes ríen con ellas. Madres digitales La forma en la que las marcas se
acercan a las madres ha cambiado de manera radical. Hace algunos años, la edad, el nivel socioeconómico y el lugar de residencia eran
factores clave para segmentar un mercado. Hoy, con la vida digital y el acceso democratizado a la información en línea, segmentar
únicamente por atributos demográficos no solo resulta limitado, sino que, en muchos casos, no conduce a ningún lado. Acercarse a las
madres de manera efectiva hoy implica entender más profundamente lo que piensan de sí mismas y lo que aspiran a ser. Aquí algunos
ejemplos, a propósito del Día de las Madres en México, para ilustrar cómo podrían segmentarse algunas audiencias: Madres con enfoque
en la coherencia: Si tus productos tienen beneficios nutricionales o educativos y fomentan la conexión entre madres e hijos, esta es tu tribu.
Compuesta principalmente por madres que permanecen en casa, estas mujeres trascienden el rol tradicional para asumir el de educadoras,
guías y jueces. Son conscientes de los problemas sociales que afectan a sus hijos y utilizan sus redes sociales como plataformas para
manifestar su compromiso con la justicia social y la educación consciente. Madres combativas o luchonas: Si tus productos representan
logros alcanzados a partir del esfuerzo, esta es la audiencia a la que debes dirigirte. Integrada tanto por madres solteras como casadas,
esta tribu define la maternidad como un desafío constante. Equilibran su vida profesional y personal mientras crían a sus hijos, destacando
su autonomía y capacidad para enfrentar retos sin depender de una figura paterna. Madres en modo activo: Si tus productos simbolizan la
unión familiar y el optimismo, esta tribu es la adecuada. Se identifican principalmente como madres amorosas y protectoras, y en sus redes
sociales comparten momentos familiares, anécdotas y reflexiones sobre la maternidad. Además, difunden mensajes positivos, frases
motivacionales y contenido que apoya causas solidarias. Su identidad digital está basada en la calidez, el optimismo y el amor. Este 10 de
mayo de 2025, según Concanaco Servytur México, se espera una derrama económica de 88 mil millones de pesos, lo que representa el 15
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Resumen Ejecutivo

del gasto generado durante la Navidad del año pasado y un 30 del generado en Semana Santa y Pascua de este año, de acuerdo con la
Secretaría de Turismo. Hoy, las madres son digitales y buscan productos que se alineen con su identidad. Si quieres profundizar en más
datos sobre tribus y comportamientos de consumo de las madres mexicanas, visita lamarcalab.com en la sección Blog y noticias.
ESCUCHAR ES VENDER emilianolamarcalab.com Sergio Emiliano Rodea

Seccion: Ideas    Autor: EL INFORMADOR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-05-11/3_A.pdf

 El Informador: 2025-05-12

 Farmacias Guadalajara
ELECTROLIT

Seccion: Aviso Clasificado    Autor: ELECTROLIT
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-05-12/28_A.pdf

 El Mural: 2025-05-12

 Farmacias Guadalajara
ELECTROLIT

Seccion: Gente    Autor: ELECTROLIT
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2025-05-12/GEN_6.pdf

 El milenio Guadalajara: 2025-05-12

 LA TREMENDA CORTE
Queeste fin de semana en el municipio de Tonalá, Jalisco, un evento que debería haber sido un ejercicio de transparencia  la asamblea
informativa sobre la elección popular de jueces programada para el 1 de junio derivó en un episodio inquietante. Trabajadores del Poder
Judicial del Estado, críticos de la reforma promovida por el gobierno federal y respaldada por Morena, alzaron su voz para cuestionar el
proceso. Sin embargo, lo que comenzó como un debate legítimo se tornó en un acto de intimidación: una de las asístentes, al gritar
consignas contra la reforma, fue retenida y hostigada por simpatizantes del partido en el poder, según testigos y versiones difundidas en
redes. El hostigamiento a la trabajadora judicial no solo viola su libertad de expresión, sino que socava la credibilidad de una reforma que,
en teoría, debería fortalecer la confianza en el sistema. Que la advertencia de los productores ganaderos de Jalisco no puede minimizarse:
la plaga del gusano barrenador podría escalar de emergencia local a crisis nacional si no se actúa con rapidez y coordinación estratégica.
Solamente en Jalisco se producen alrededor de 210 mil toneladas de carne en canal al año. Arnulfo Magaña, ex presidente de la Unión
Ganadera Regional de Jalisco, lo resumió con crudeza: si Estados Unidos cierra su frontera al ganado mexicano por este brote, más de un
millón de cabezas de ganado quedarían varadas, desencadenando pérdidas económicas millonarias y un golpe severo al sector
agroalimentario, clave para el país. Que la Zona Metropolitana de Guadalajara ha sido escenario de una serie de incendios en fábricas en
un lapso corto de tiempo, generando preocupación sobre la seguridad industrial y la eficacia de las medidas preventivas. El último incendio,
el de ayer, ocurrido en una fábrica de muebles en Tla quepa que, es el quinto incidente de este tipo en la región. ¿Qué hay detrás de estos
incendios La falta de medidas de seguridad, la infraestructura deficiente y la falta de supervisión pueden ser algunas de las causas
subyacentes de estos incidentes. Es importante investigar las causas exactas de cada incendio para determinar si se trata de negligencia,
fallas en la infraestructura o falta de cumplimiento con las normas de seguridad. _
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 El milenio Guadalajara: 2024-03-26

 LA TREMENDA CORTE
Que entre los muchos puntos que revela la entrevista que el gobernador Enrique Alfaro concedió al diario español El País, destaca el nivel
de distanciamiento yo enfrentamiento que tiene con Rafael Valenzuela, de la empresa EuZen, responsable de la estrategia política de Jorge
Álvarez Máynez, candidato a la presidencia de México, y de la marca de Movimiento Ciudadano. Y aunque no lo menciona por su nombre,
Alfaro criticó el que los grupos que manejan la comunicación de Movimiento Ciudadano, secuestraron la vida interna en el partido.
Valenzuela y el ahora gobernador jalisciense hicieron una buena mancuerna en elecciones pasadas. Hoy sus caminos son completamente
diferentes. Que todas las campañas políticas son muy duras físicamente para los candidatos, y Claudia Delgadillo ya pagó las
consecuencias. Ayer la aspirante de la 4T al gobierno estatal informó por redes sociales que se hizo pruebas clínicas por sentirse enferma y
el resultado arrojó que se contagió de influenza. La diputada federal con licencia dijo que ante la enfermedad no había nada de qué
preocuparse, pero el médico me recomienda guardar reposo y no tener actividades públicas. Estaré trabajando por el Cambio Verdadero vía
remota. Que el macrolibramiento de la Zona Metropolitana de Guadalajara debe ser sujeto a una revisión profunda por las autoridades,
pues en esa vía hay accidentes una semana sí, y la otra también. Ayer fue una pipa la que se volcó e incendió, pero situaciones como esa,
muchas de ellas graves y con consecuencias mortales, deben evitarse mediante trabajos de ingeniería vial que ayude a reducir la velocidad.
Que Mirza Flores y Pablo Lemus se reunieron ayer en Puerto Vallarta con taxistas, como parte de las campañas de Movimiento Ciudadano.
El evento contó con la presencia de líderes sindicales, como Rafael Yerena Zambrano, delegado de la Federación Regional de
Trabajadores de Puerto Vallarta, y Juan Huerta, secretario General de la CTM Jalisco, quienes respaldaron la candidatura de Lemus
Navarro y destacaron su compromiso con los trabajadores y la comunidad vallartense. _
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Resumen Ejecutivo

 antena noticias: 2024-03-26

 PARABÓLICA
A recuperar Vallarta. Este fin de semana Pablo Lemus tuvo una gira por la costa de Jalisco, donde nos cuentan que tuvo un gran
recibimiento. El candidato naranja a la gubernatura presentó su plan para detonar el turismo en Jalisco y tuvo una serie de encuentros con
empresarios y hoteleros, particularmente de Puerto Vallarta. Lemus cerró su agenda con una gran convocatoria de trabajadores del volante,
pues congregó a más de 500 taxistas del Puerto para escuchar sus inquietudes y compartir sus propuestas para el desarrollo del municipio
y la entidad. El encuentro culminó con una pega de calcas en la que también estuvieron Mirza Flores y Yésica Zatarain, así como los líderes
sindicales Rafael Yerena Zambrano y Juan Huerta. Nos dicen que los emecistas andaban muy contentos con el respaldo que recibieron y
que la confianza de recuperar Vallarta para Movimiento Ciudadano está a tope. Chambeando en vacaciones. El Gobierno de Guadalajara
informó que, durante el periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, se continuará dando atención a tapatías y tapatíos en las oficialías
de Registro Civil y Tesorería Municipal de Guadalajara, bajo un es quema de guardias. Las oficialías de Registro Civil 1, 5, 8 y 12 tendrán
los servicios de registro de nacimiento, registros de nacimiento extemporáneos, venta de copias de actas certificadas, levantamiento de
defunciones y matrimonios civiles. De lunes a viernes permanecen en atención, de las 9:00 a 15:00 horas, además los sábados y domingos
las oficialías 1 y 5, de 09:00 a 13:00 horas. Respecto a la Tesorería Municipal las seis recaudadoras municipales trabajarán en un horario de
8:00 a 16:00 horas, con excepción de jueves y viernes santos. Además, los servicios de emergencia operan con normalidad. Concluye
exhibición La Sábana Santa en la UAG. Luego de 8 semanas en exposición, concluyó con éxito la exhibición sobre La Sábana Santa en la
Universidad Autónoma de Guadalajara UAG. Más de 30 mil personas, de las cuales 20 mil fueron familias y público en general y el resto de
la comunidad universitaria de la UAG, visitaron las 12 salas museográficas con 200 objetos que muestran la historia, el arte, diversos
hechos y objetos relacionados con el lienzo sagrado. Visitada por estudiantes de diferentes universidades, familias jóvenes, adultos
mayores, grupos religiosos y público en general, quienes mostraron su asombro y fervor, la exposición tuvo tal éxito que se extendió un mes
más, pues estaba planeado que culminara el 29 de febrero, pero se amplió hasta el 24 de marzo. El Rector, Antonio Leaño Reyes agradeció
a todas las personas que se involucraron en la organización y operación del evento.
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 LA TREMENDA CORTE
Que parece que más pronto que tarde se acabará la euforia de Morena en Jalisco. En su mensaje a la nación, la doctora Claudia
Sheinbaum, no hizo ninguna referencia a Jalisco, ni para bien ni para mal. Lo que sí dijo es que a partir de ahora dejará de representar a un
grupo, para representar a todos los mexicanos. Que se confirma la visita que harán mañana a Jalisco el presidente Andrés Manuel López
Obrador, y la presidenta electa Claudia Sheinbaum. Ambos personajes vienen a la inauguración protocolaria de la presa El Zapotillo y sus
obras complementarias. Por supuesto que el anfitrión será el gobernador Enrique Alfaro, y parte de su gabinete. Había la posibilidad de que
la visita incluyera un recorrido por obras de la Línea 4 del Tren Ligero, aunque eso no estaba confirmado aún. La de mañana, salvo alguna
eventualidad, pudiera ser la última visita de López Obrador a Jalisco en su calidad de Presidente de México. Que los nubarrones naranjas
en el horizonte emecista de Jalisco parecen haberse disipado. A inicios de la semana el presidente estatal de MC, Manuel Romo, dijo que
hablarían con el equipo de Citlalli Amaya para conceder el triunfo de Morena en Tla quepa que, lo que no convenció a Amaya ni a María
Elena Limón, la mujer fuerte de ese municipio. Pues bien: ayer la dirigencia estatal naranja cambió el tono y aseguró públicamente que dan
todo su respaldo a Citlalli y a su equipo para mantener la batalla legal para anular la elección en ese municipio. Por algo dicen que es de
sabios cambiar de opinión. ¿O será que no cederán espacio gratis a los rivales Que en acuerdo del dirigente nacional de la Confederación
de Trabajadores de México CTM, el senador Carlos Aceves del Olmo, y Rafael Yerena Zambrano, el dirigente estatal en Jalisco de la
FTJCTM Juan Huerta Peres será propuesto como Consejero de la Asamblea General del Infonavit. El líder jalisciense estuvo acompañado
en la reunión con Aceves del Olmo por varios líderes cetemistas de Jalisco, entre los que destacaron Rafael Yerena Zambrano y el
secretario de acción juvenil de la FTJ y dirigente transportista nacional, Nazario Ramírez. _
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 PARABÓLICA
Se pronuncia ONUDH. La Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos ONUDH condenó el
asesinato del sacerdote Marcelo Pérez Pérez, perpetrado la mañana de este domingo en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, e instó a las
autoridades a llevar a cabo una investigación pronta, exhaustiva y eficaz. Desde 2015, el Padre Marcelo era beneficiario de medidas
cautelares por parte de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, debido al riesgo constante que enfrentaba su vida e integridad
personal por su labor en defensa de los derechos humanos en Simojovel y otros lugares de Chiapas. Apoyo para Himar. Concluyó con éxito
la campaña Cada Hoja Cuenta que realizó la UAG en colaboración con la asociación Mi Gran Esperanza A.C., y en la que se recolectaron
casi 11 toneladas de papel, un esfuerzo que se tradujo en 35 mil pesos destinados al tratamiento de Himar Guadalupe Cabrero Solorio, un
valiente niño que enfrenta la lucha contra el cáncer. El encuentro, organizado por la Dirección de Asistencia Social de la Universidad
Autónoma de Guadalajara, contó con la presencia especial de Himar y su madre. En la entrega del cheque simbólico estuvieron presentes
Alfonso Petersen Farah, Vicerrector Académico y de Ciencias de la Salud, y Nedelka Ecala Pacheco, directora de Asistencia Social, quienes
destacaron la importancia de estas iniciativas solidarias para transformar vidas. La Oficina de Egresados de la UAG también desempeñó un
rol clave, recolectando 150 mil hojas de papel utilizadas previamente en la escenografía del evento Retorno de Egresados 2024. Reintegran
a menores. Gracias al trabajo coordinado entre el DIF Tlajomulco y la Procuraduría de Niñas, Niños y Adolescentes, se logró la
reintegración de 10 pupilos menores de edad a un hogar con familiares o alguna red de apoyo cercana. Los pupilos que regresan a casa
vivirán con sus papás, abuelos o padrinos que se comprometieron a brindarles un espacio seguro y con los cuidados necesarios para
asegurar su desarrollo óptimo, luego de haber vivido en un contexto de violencia intrafamiliar. Estos niños y adolescentes son de edades
desde días de nacidos hasta 16 años. El objetivo de estas acciones es proteger y restaurar los derechos de todos los infantes a una vida
con amor, libre de violencia, digna y con protección. Honoris Causa. El Liceo de Lideratos Honoris Causa A.C. otorgó el título de Doctor
Honoris Causa a Rafael Yerena Zambrano, máximo líder de la CTM Vallarta. Según el comunicado, el reconocimiento fue por su destacada
trayectoria. La ceremonia se realizó este fin de semana en el Auditorio de Ciudad Judicial en Zapopan, teniendo como Padrino de
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Generación a Juan José Frangie. El acto contó con la presencia de diversas personalidades del ámbito académico, político y sindical.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
En el Congreso del Estado viven en armonía, o al menos es lo que se pretende, porque esperan aprobar hoy el Presupuesto de Jalisco para
el siguiente año. Pero mientras eso sucede, se están incubando algunos conflictos. Por ejemplo, nos cuentan que desde la Suprema Corte
de Justicia de la Nación llegó una sentencia que obliga a los diputados y las diputadas a modificar las disposiciones civiles para que
cualquier persona, aunque tenga minoría de edad, pueda acudir ante el oficial del Registro Civil y pedir que se modifique su nombre en el
acta de nacimiento para hacer válido su cambio de género. Dicho de otro modo: José puede llegar al registro y pedir que le pongan
Josefina. Y estarían obligados a hacerlo, aunque sea una persona de 12 años de edad. ¿Qué tal Es un tremendo lío. Diputados de MC,
PAN y PRI se oponen en principio y piden estudiar la sentencia, pero Morena exige que se cumpla de inmediato. ¡A ver qué pasa QQQ La
Confederación Nacional Campesina aún vive y se manifiesta. Miembros de esta organización tradicionalmente ligada con el PRI realizaron
una marcha para protestar contra el presupuesto que el Gobierno federal y los diputados de Morena y aliados asígnaron al campo para el
año entrante. Lo que más reclaman son los precios del maíz y del agave, pero también se quejan por la falta de apoyos para el acceso al
agua y la competencia desleal contra productores de leche. QQQ Un paso más. Nos cuentan que Juan Huerta Pérez, dirigente de la
Confederación de Trabajadores de México en Jalisco, ahora es miembro propietario del órgano colegiado del Infonavit a nivel nacional,
como representante del sector de los empleados. Ayer se notificó el nuevo cargo en la Asamblea General, en sustitución de Rafael Yerena
Zambrano. El Consejo de Administración del Infonavit también nombró a Lucio Ernesto Palacios Cordero y Mauricio Sahuí Rivero como
delegados regionales en Jalisco y Yucatán, respectivamente, a propuesta del director general, Octavio Romero Oropeza. ¿Y las
investigaciones por presuntas anomalías de los pasados directivos de la delegación jalisciense
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NOTABLES
 El Mural: 2024-01-04

 Destapa Cortés a posibles candidatos
dirigente Nacional del PAN, Marko Cortés, destapó ayer al ex Gobernador Francisco Ramírez Acuña como aspirante de la Coalición Fuerza
y Corazón por México PAN, PRI y PRD, al Senado de la República por el principio de mayoría relativa. Yo aquí me quiero dar un
atrevimiento y pedirle públicamente a un gran amigo, que fue un gran Gobernador del Estado de Jalisco, a mi querido Paco Ramírez Acuña,
que acepte ser candidato a senador por el Estado de Jalisco, dijo Cortés. Te lo pedimos mi querido Paco porque contigo vamos a hacer
también un proyecto muy ganador. Vamos con todo Paco, porque así con Paco, como con Laura Haro, que ya demostró que tiene más
pantalones que los de enfrente. Durante el cierre de precampaña de la precandidata Presidencia, Xóchitl Gálvez, el líder nacional panista
también adelantó que Diana González será la candidata de la Coalición Fuerza y Corazón por Jalisco para la Alcaldía de Guadalajara y
pronosticó el triunfo de la alianza Ya que ando en destapes, aquí con mi querida Diana González para Guadalajara, por supuesto que
vamos a ganar porque esto, amigas y amigos, esto es trabajo en equipo, aseguró el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del
blanquiazul. González es actualmente presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN, por lo que tendría que separarse del caigo para
postularse a la Perla Taparía

Seccion: Comunidad    Autor: FRANCISCO DE ANDA
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-04/COM_2.pdf
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 Tacha el Frente de esquirol a MC
Actores que formanparte de la Coalición Fuerza y Corazón por México PAN, PRI y PRD arremetieron en contra de Movimiento Ciudadano
MC al calificarlo como partido esquirol que le está haciendo el juego sucio a Morena. El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno
Cárdenas, dijo que prueba de ello fue el intento fallido del partido naranja de postular a Samuel García como aspirante presidencial para
dividir la elección. Movimiento Ciudadano es el gran esquirol de Morena, es el que le hace el trabajo sucio a Morena, acusó Moreno
Cárdenas, en conferencia de prensa en Guadalajara. Es un partido nacional y lo que está ocurriendo hoy en Movimiento Ciudadano es dejar
claro que están al servicio de Morena. Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, sostuvo que la decisión de MC de mantenerse al
margen de la alianza con el PAN, PRI y PRD responde a un acuerdo con el Presidente Andrés Manuel López Obrador. MC no solamente
puso por de lante un interés mezquino propio, sino que terminaron haciendo un acuerdo con López Obrador para que no se sumaran a los
esfuerzos del Frente Amplio por México en su momento. En tanto, el ex Gobernador de Jalisco y potencial aspirante de la Coalición Fuerza
y Corazón por México a la Cañara Alta, Francisco Ramírez Acuña, coasíderó que el bloque opositor no se verá afectado por la decisión del
partido naranja de mantenerse al margen. Movimiento Ciudadano trae su hartazgo frente a la sociedad y la deficiencia de sus gobernantes,
aseguró. El senador Clemente Castañeda respondió en redes sociales a los señalamientos del líder nacional priista. Ya se le hizo
costumbre a Alito Moreno venir a Jalisco y tratar de mentirle a la gente. Nuestro movimiento en el Estado es ejemplo de las luchas que se
han dado contra las hegemonías, hoy contra Morena y en su momento contra el PRI, dos caras de la misma moneda, reviró.
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 TRASCENDIÓ
QUE Mónica Soto puso de nuevo en el escaparate que es tiempo de mujeres al arrancar su gestión como presidenta del Tribunal Electoral,
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Resumen Ejecutivo

pues recordó que el Senado, la Cámara de Diputados, la Corte, el INE y el órgano que ella encabeza, además de dos precandidaturas
presidenciales, así como la paridad en aspirantes y un número creciente de gubernaturas, tienen rostro femenino, con lo que México
comienza a saldar su deuda histórica con ellas, provocando los aplausos de la Sala Superior. QUEhablando de presidenciales, durante
unos 20 minutos la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum, dejó de lado un poco la política en su gira por Chihuahua para conocer
una librería, pero no cualquiera, sino la que puso el ex gobernador panista de Chihuahua Javier Corral una vez que concluyó su mandato en
ese estado y que llamó Sándor Márai en homenaje al escritor húngaro, santo patrono del local. Uno de los títulos que regalaron a la doctora
fue El infinito en un junco de nuestra colaboradora Irene Vallejo. QUE en la tienda de enfrente Xóchitl Gálvez anduvo de pisa y corre en
Puebla, para llamar a la población a recordar los gobiernos de PAN y PRI que llevaron desarrollo a esa entidad, donde las cosas empiezan
a ponerse de colores, pues nada está escrito y el opositor Lalo Rivera, ex alcalde de la capital, cerró precampaña peleando codo a codo con
Alejandro Armenta. Antes, en Jalisco, sorpresivamente acudieron a apoyar a la hidalguense los ex gobernadores Emilio González Márquez
y Francisco Ramírez Acuña, quien ya se apuntó para el Senado. QUE antes de dejar las filas de Morena, la senadora Lucy Meza se veía
confiada porque las preferencias electorales parecían favorecerla en Morelos, pero la hoy candidata de PRI, PAN y PRD empieza a darse
cuenta de que muchos de esos apoyos eran más bien por su entonces militancia morenista y los más preocupados son los proveedores de
servicios para los actos de precampaña, quienes ven retrasados sus pagos por falta de liquidez en un proyecto que presumía de
abundancia. _
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 Con promesas y retos, aspirantes cierran su precampaña electoral
Este miércoles fue el último día de las precampañas electorales, de acuerdo a lo estipulado por el Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana de Jalisco IEPCJ, por lo que los aspirantes a aparecer en las boletas el próximo 2 de junio cierran esta etapa ante simpatizantes
y militantes de los partidos políticos que representan. Laura Haro y Xóchitl Gálvez, precandidatas a la gubernatura de Jalisco y la
Presidencia de la República, respectivamente, se encontraron con miles de seguidores en la Plaza de la República para concluir la
precampaña por la alianza Fuerza y Corazón por Jalisco y por México, integrada por los partidos PRI, PAN y PRD. Arropadas por liderazgos
locales y nacionales, aseguraron que lo más importante es devolverle la tranquilidad al estado y al país. En su intervención, Haro señaló
que se debe regresar la gobernabilidad a los municipios jaliscienses y atender la grave crisis de desaparecidos, problemática en la que el
estado encabeza en cuanto a número de víctimas en el país. A nosotros no nos platican lo que está pasando en Jilotlán de los Dolores, que
este gobierno ha sido incapaz de darle estabilidad y gobernabilidad a los municipios de Jalisco  hay que regresarle la paz y la estabilidad a
las familias jaliscienses, hay que regresarle la estabilidad al estado, no podemos seguir siendo líderes nacionales en desapariciones, en
feminicidios, en homicidios, dijo la precandidata a gobernadora. Por su parte, Gálvez afirmó que se comprometió con la fundadora del
colectivo Madres Buscadoras de Sonora, Cecilia Flores, para acompañarla durante una jornada de búsqueda de personas desaparecidas, y
retó a Claudia Sheinbaum a hacer lo mismo, con todo respeto, la otra señora no va a ir porque tiene miedo, la otra señora no le va a dar la
cara a las Madres Buscadoras, lo que ella dice es que todo está bien, ella dice que en México la gente está muy contenta; yo les pregunto a
las mujeres, tienen miedo de que sus hijas salgan solas a la calle en la noche, claro que tienen miedo, tienen miedo de andar en las
carreteras a ciertas horas de la noche. Haro también lanzó un reto a Pablo Lemus, precandidato por Movimiento Ciudadano, y Claudia
Delgadillo, por Morena, al Gobierno de Jalisco, a someterse a una prueba de polígrafo en los debates, aquí no queremos Pinochos, aquí no
queremos mentirosos, yo estoy lista para ser la primera a someterme a una prueba de polígrafos de mentiras para saber quién miente. En el
evento estuvieron presentes los dirigentes nacionales del PRI y PAN, Alejandro Moreno y Marko Cortés, respectivamente; así como la
presidenta estatal del partido blanquiazul, Diana González; y los ex gobernadores panistas Francisco Ramírez Acuña y Emilio González
Márquez. El aspirante a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus Navarro, realizó el cierre de precampaña en un evento
masivo en Puerto Vallarta. En la colonia del Palmar del Progreso, en la parte alta de la delegación El Pitillal, aseguró que se encuentra 12
puntos arriba de sus rivales y continuará recorrido los municipios del estado, como lo hizo durante estas últimas semanas, nosotros
recorrimos cinco veces más municipios que las otras dos precandidatas, expresó. El político naranja estuvo acompañado de Ramón
Guerrero Martínez, precandidato a la alcaldía de Puerto Vallarta; y Alberminar to Esquer Gutiérrez, que a la senaduría; así como Salvador
Zamora, Mirza Flores y Clemente Castañeda, además del sindicalista Rafael Yerena. Claudia Delgadillo, precandidata única por Morena y la
Coalición Juntos Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, Claudia Delgadillo, cerró en Tuxpan, después de recorrer todas las regiones del
estado.  En estas semanas hemos demostrado que este es un proyecto de unidad y cada día sumamos a mujeres, hombres, jóvenes, jefas
de familia, ambientalistas, campesinos, profesionistas, y, por supuesto, a las y los fundadores de este movimiento todas y todos hacen más
grande a este proyecto, destacó en un mensaje publicado en sus redes sociales. Resaltó la incorporación a las filas del movimiento de ex
alcaldes del interior del estado que pertenecían a otras fuerzas políticas, para sumarse a su proyecto, en el que también contó con el
respaldo de Claudia Sheinbaum, precandidata a la Presidencia de la República por Morena que visitó Jalisco en dos ocasiones para
acompañarla en esta etapa. Cierres en municipios Verónica Delgadillo, que busca llegar a la presidencia municipal de Guadalajara con
Movimiento Ciudadano, cerró su precampaña y aseguró que se rebasó la meta de firmas establecidas por el partido como requisito para
validar su postulación, nos pedía 12 mil 550 firmas indispensable, les tengo una buena noticia, ya van 31 mil 569 firmas, expresó ante
simpatizantes en la Glorieta La Minerva. Además, reiteró su apoyo a Lemus Navarro, así como a quienes van por diputaciones locales y
federales por el partido naranja: Eduardo Lomelí, aspirante al distrito local 9; Celenia Contreras, distrito local 13; Gaby Velasco, distrito
federal 8; Priscilla Franco; distrito local 14; Rocío Aguilar, distrito local 11; Juan Carlos Márquez, distrito federal 9 y Edith Mujica, distrito local
11. El precandidato a la alcaldía de Tlajomulco de Zúñiga por Movimiento Ciudadano, Gerardo Quirino Velázquez, dijo que tras
culAlberminar la precampaña comienza un ejercicio de diálogo colaborativo con seis mesas para atender de cerca las necesidades del
municipio, cuyos ejes temáticos son construcción de paz, política social y servicios públicos, economía y desarrollo, infraestructura, visión
de futuro y consejo de ex presidentes. El pasado martes, Pedro Kumamoto, que va por la presidencia de Zapopan por la coalición Sigamos
Haciendo Historia en Jalisco, con Morena, PT, PVEM, Futuro y Hagamos, cerró su precampaña en la colonia Constitución. Esta es una
coalición que se está construyendo para poder cambiar las cosas, para tener la fuerza para decirle adiós a esos gobiernos indolentes y
darle la bienvenida a un verdadero sentido de política de justicia y de cambio que tanto se merecen las personas de Zapopan, expresó el
precandidato, quien aseguró estar arriba en las encuestas. A partir de hoy, inicia el periodo de intercampaña, que termina el 29 de febrero
de 2024, en el que se atienden y resuelven las quejas o denuncias que se presentaron en torno a los procesos internos de selección de
candidaturas de los partidos políticos, así como el apoyo recabado de aspirantes independientes. Del 5 al 11 de febrero se recibirán las
solicitudes de registro de candidaturas a la gubernatura; del 12 al 25, a diputaciones; y del 12 de febrero al 3 de marzo, a munícipes. Las
campañas a la gubernatura comienzan el 1 de marzo; y las de diputaciones y munícipes el 31 de ese mes. Todas concluirán el 29 de mayo
y la elección se realizará el 2 de junio. _ El 1 de marzo comienzan las campañas electorales para la gubernatura Hoy inicia el periodo de
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intercampaña, que termina el 29 de febrero
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 QUINTO PATIO
En los noventa, medios informativos de Jalisco contaban las muertes ocasionadas por choferes del transporte urbano. Era un registro que
daba cuenta de la dimensión de la tragedia. Hubo años en que los arrollados por camiones rebasaban los cien. Las muertes continúan. Solo
el año pasado, de acuerdo con el Mapa de Siniestralidad del Transporte Público en el Área Metropolitana, suman 25 las muertes en las que
participó algún transporte. Y de ese número, las víctimas fatales más numerosas, 16, fueron peatones. De los 25 muertos, cinco eran
motociclistas, tres ciclistas y una un pasajero de motocicleta. Que hubo disminución no es buena noticia, no aligera el problema si de vidas
humanas se trata. v v v Sigue la confrontación entre Movimiento Ciudadano MC y Morena y la coordinadora estatal de la precampaña de
Claudia Sheinbaum en Jalisco, o sea, Merylin Gómez Pozos, ex diputada naranja ahora con chaleco guinda. Ya Pablo Lemus, precandidato
naranja a la gubernatura, acusó al gobierno federal de interferir en el proceso electoral, dado el cargo con el que aparece la ex emecista en
la Secretaría de Gobernación. El antecedente es que Gómez Pozos metió una queja contra Lemus y la precandidata opositora, Xóchitl
Gálvez, y luego aseguró, ayer, que renunció apenas, apenas este martes a la Segob. A su vez, el coordinador estatal de MC, Manuel
Romo, contra atacó al presentar una denuncia ante el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado, al acusar que, de manera
sistemática y ventajosa, funcionarios federales, como Gómez Pozos, están metiendo las manos en el proceso electoral de Jalisco
burlándose del pueblo y la democracia. Todavía no entramos a las campañas y las confrontaciones entre Morena y MC y la coalición
tripartidista, téngalo por seguro, aumentarán la temperatura del termómetro político en Jalisco. v v v Xóchitl Gálvez estuvo en Guadalajara.
La precandidata a la Presidencia de la República se reunió con agrupaciones sociales y luego estuvo en el cierre de campaña de la
precandidata a la gubernatura, Laura Haro. También vinieron a esta Perla Tapatía los dirigentes nacionales de la coalición del PAN, PRI y
PRD. El dirigente nacional panista, Marko Cortés, aprovechó para destapar públicamente al ex gobernador de Jalisco Francisco Ramírez
Acuña, a quien le pidió acepte ser candidato al Senado, y a la líder blanquiazul, Diana González, que vaya por Guadalajara. Ahí estuvieron
también ex funcionarios y dirigentes locales de los tres partidos, que continúan con la puja interna para alcanzar una candidatura federal,
estatal o municipal. Lo que caiga, ¿es bueno v v v Ahora que, al margen de antipatías o simpatías, Xóchitl Gálvez tuvo un gesto que no han
tenido ni el presidente López Obrador ni Claudia Sheinbaum: anunció que se compromete a acompañar a las madres en la búsqueda de
sus hijos desaparecidos en México. Falta que lo haga, pero lo aseguró luego de que una de las más importantes líderes, Ceci Flores, del
colectivo Madres Buscadoras de Sonora, que ha acompañado a madres jaliscienses, pidió en redes sociales a las precandidatas que las
acompañen, que verán un México que duele, pero que es necesario sentirlo. Tras el mensaje de Gálvez, Ceci Flores lo agradeció, y escribió
en su cuenta de X: Una madre jamás dejará de buscar; nosotras podríamos rascar con nuestras manos el país completo, y creo que es el
espíritu capaz de cambiar todo. ¿Dirá algo Sheinbaum ¿Se le adelantó Gálvez ¿Las acompañarán a por lo menos una de sus riesgosas
excavaciones de fosas clandestinas ¿Por qué hasta ahora Es un tema doloroso. Que no lo utilice nadie con fines político electorales, que no
se manipule por ganar votos, está por verse.
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 antena noticias: 2024-01-04

 Cierran precampaña Xóchitl Gálvez y Laura Haro en GDL
Con una Plaza de la República a reventar, las precandidatas del Frente Amplio por México a la presidencia de la República y a la
gubernatura, Xóchitl Gálvez y Laura Haro cerraron precampaña. Al evento acudieron el líder del PRI, Alejandro Moreno y el dirigente panista
Marko Cortés; este último aprovechó para destapar al exgobernador Francisco Ramírez Acuña para el senado y a Diana González a la
alcaldía de Guadalajara.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-01-05

 Rompe este sexenio récord de asesinatos
La gestión estatal encabezada por Enrique Alfaro sumó, hasta 2023 un total de 11 mil 982 personas asesinadas, para convertirse en el
sexenio más violento de la historia reciente de Jalisco. La gestión alfarista ya está lejos de lo registrado en el sexenio pasado, encabezado
por Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, el cual cerró con 8 mil 368 asesinatos, cuando al gobierno de Alfaro Ramírez aún le quedan 11 meses
por de lante. Si la actual gestión se compara con la de Emilio González Márquez, el aumento es mucho mayor, pues en toda la
administración del panista hubo 5 mil 538 homicidios, según información publicada en junio de 2022 por NTR. Los datos más recientes
surgen del corte de seguridad correspondiente a 2023 que brindó ayer Alfaro. Allí reveló información sobre los homicidios catalogados como
agresión directa y feminicidios; aunque omitió presentar datos sobre víctimas localizadas en fosas clandestinas. La información compartida
describe que entre 2019 y 2023 se acumularon 9 mil 982 víctimas de homicidio por agresión directa. A ellas se les suman 291 feminicidios
ocurridos en el mismo periodo, lo que da un total de 10 mil 273 muertes violentas dolosas. Pero al presentar el corte anual decidió no hablar
de fosas clandestinas; sin embargo, el portal de la FEPD especifica que, sin contar los datos de diciembre de 2023, pues no se han cargado
al sistema, desde 2019 se han recuperado mil 709 personas asesinadas de 148 cementerios clandestinos. Así, en total van al menos 11 mil
982 asesinatos durante el sexenio de Enrique Alfaro Ramírez. Sin embargo, el mandatario estatal afirmó que ha habido una reducción de
27.9 por ciento en la incidencia de homicidios, aunque para sacar ese porcentaje sólo comparó 2023 con 2018. ZMG 2A MIL 656
PERSONAS fueron muertas a raíz de una agresión directa durante 2023
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Resumen Ejecutivo

 El Diario de Guadalajara: 2024-01-05

 Gestión de Alfaro suma casi 12 mil asesinatos
Hasta 2023, el gobierno estatal encabezado por Enrique Alfaro Ramírez sumó 11 mil 982 personas asesinadas, lo que lo convierte en el
sexenio más violento de los últimos años. Con la cifra referida, la gestión alfarista ya está lejos de lo registrado en el sexenio pasado,
encabezado por Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, el cual cerró con 8 mil 368 asesinatos. Fue en febrero de 2022 cuando el sexenio actual
superó las víctimas de la pasada administración, pues en ese entonces llegó a 8 mil 441 víctimas acumuladas. Si la actual gestión se
compara con la de Emilio González Márquez, el aumento es mucho mayor, pues en toda la administración del panista hubo 5 mil 538
homicidios dolosos, según información publicada en junio de 2022 por NTR. Parte de la información sobre homicidios en el actual gobierno
la publicó ayer por la tarde el mandatario en un video difundido en sus redes sociales. En la grabación, que da cuenta de un corte en
materia de seguridad de 2023, reveló información sobre los homicidios catalogados como agresión directa y feminicidios; sin embargo,
omitió presentar datos sobre víctimas localizadas en fosas clandestinas. La información compartida describe que entre 2019 y 2023 se
acumularon 9 mil 982 víctimas de homicidio por agresión directa, de las cuales mil 656 ocurrieron durante 2023. A ellas se les suman 291
feminicidios ocurridos en el mismo periodo, lo que da un total de 10 mil 273 muertes violentas dolosas reconocidas por el gobernador en sus
datos. Pero al presentar el corte anual decidió no hablar de fosas clandestinas; sin embargo, el portal de la Fififiscalía Especial en Personas
Desaparecidas FEPD especifica que, sin contar los datos de diciembre de 2023, pues no se han cargado al sistema, desde 2019 se han
recuperado mil 709 personas asesinadas de 148 cementerios clandestinos. Así, en total van al menos 11 mil 982 asesinatos durante el
sexenio de Enrique Alfaro Ramírez, con lo que supera por más de 3 mil 600 las muertes violentas dolosas que se registraron de forma
oficial en el sexenio pasado, con todavía un año del actual gobierno por transcurrir. Aun así el mandatario estatal afirmó que ha habido una
reducción de 27.9 por ciento en la incidencia de homicidios; sin embargo, para emitir ese porcentaje sólo comparó 2023 con 2018 e ignoró
que 2019 rompió récords de homicidios, al alcanzar 2 mil 386. 19 MIL REPORTES DE DESAPARICIÓN Sin contar los casos que no tienen
denuncia ante la FEPD y según datos presentados ayer por el propio gobernador, entre 2019 y 2023 se interpusieron un total de 19 mil 85
denuncias por personas desaparecidas. Al desglosar las denuncias, puntualizó que en 2019 se interpusieron 5 mil 75; en 2020, 4 mil 44; en
2021, 3 mil 666; en 2022, 3 mil 366, y en 2023, 2 mil 934; sin embargo, no precisó cuántas personas fueron localizadas y cuántas faltan por
localizar. En su lugar difundió una gráfica que denominó eficacia en la búsqueda de personas desaparecidas que al pie dice que se refiere
al porcentaje de personas localizadas cuya desaparición fue denunciada ante la Fififiscalía Especial en Personas Desaparecidas, respecto
al número de denuncias ese mismo año. Esa gráfica describe que en 2019 se tuvo una eficiencia de 61.6 por ciento; en 2020, de 67.5 por
ciento; en 2021, de 66.8 por ciento; en 2022, de 69.5 por ciento, y en 2023, de 72.3 por ciento.
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 El Mural: 2024-01-06

 Apoyará Emilio a Ramírez Acuña
Convocados por Pedro Franco, ex director de Relaciones Públicas del Gobierno del Estado, los ex Gobernadores Francisco Ramírez Acuña
y Emilio González Márquez dejaron a un lado sus diferencias políticas y se reunieron el jueves en un restaurante de Zapopan. En la comida
también estuvieron presentes el ex dirigente estatal del PAN y ex diputado federal, Antonio Gloria Morales; el ex Presidente Municipal de
Guadalajara y ex Secretario del Trabajo, Ernesto Espinosa Guarro, y Caídos Santoscoy, ex director de Recursos Humanos del
Ayuntamiento de Guadalajara. En entrevista para MURAL, González Márquez dijo que la virtual postulación de Ramírez Acuña como
aspirante de la Coalición Fuerza y Corazón por Jalisco PAN, PRI y PRD al Senado de la República es una de las vías para buscar el cambio
tanto en Jalisco como a nivel nacional, por lo que apoyará su candidatura y las de todos los abanderados aliancistas. Tuvimos una reunión
de análisis de la situación política ... uno de los caminos es la candidatura de Paco Ramírez Acuña, quien unifica al panismo en la búsqueda
de mejores realidades para Jalisco, dijo el ex Mandatario. El PAN está en proceso Emilio González Márquez Ex Gobernador II En Jalisco
hemos aprendido que la alternancia es buena ... por eso creo que es momento que MC se vaya a perfeccionar sus bailes, sus canciónes y
sus diseños de tenis. de reunificación, vamos con Xóchitl Gálvez y todos los candidatos de la Coalición. Las divisiones internas no nos
impiden ver los riesgos que tiene México .... Lo importante es Jalisco y México, para eso debemos hacer de lado nuestras diferencias. Si en
el PAN no hubiera diferencias, significaría que no hay libertad y que sólo una persona piensa e impone, lo que le quitaría la calidad de
panista, agregó González Márquez. Así mismo, sostuvo que en el caso de Jalisco es momento de la alternancia y de que Movimiento
Ciudadano salga de la escena política. Aunque habían aparecido juntos en varios actos como la celebración del Bi centenario de Jalisco o
en eventos de la organización Confío en México, González Márquez y Ramírez Acuña habían mantenido distancia desde hace por lo menos
tres lustros. Emilio González Márquez Ex Gobernador II En Jalisco hemos aprendido que la alternancia es buena ... por eso creo que es
momento que MC se vaya a perfeccionar sus bailes, sus canciónes y sus diseños de tenis.
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 CUPULA
POR DONDE se le vea, resulta preocupante que manos misteriosas le hayan prendido fuego a la camioneta de Katia Castillo, presidenta de
Morena en Jalisco. Sea cual sea el motivo detrás de esta agresión, ni las autoridades ni los partidos políticos pueden minimizar el hecho. SI
BIEN el gobierno de Enrique Alfaro ya dijo que el asunto está en manos de la Fififiscalía, será importante que no se archive en el cajón del
olvido. Lo que menos necesita Jalisco es que la violencia se convierta en un actor más del complejo proceso electoral que se vivirá este
año. ASÍ QUE si fue un mensaje de la delincuencia, si fue una venganza política o un pleito de índole personal, sería bueno ver a MC, PRI,
PAN y el resto de los partidos políticos cerrando filas ante un hecho de violencia que hoy afectó a la lideresa morenista, pero mañana les
podría pegar a ellos.    LOS QUE VAN solos por la pradera rumbo al Senado son Alberto Esquer y Mirza Flores, precandidatos de
Movimiento Ciudadano. Y es que en este momento prácticamente no tienen competencia. COSA DE VER que el panista Francisco Ramírez
Acuña se registrará como precandidato de la Coalición Fuerza y Corazón por México hasta el lunes 15 de enero. Y el morenista Carlos
Lomelí no parece muy interesado en recorrer el estado, más que cuando viene Claudia Sheinbaum, como hoy que la acompaña a Lagos DE
AHÍ que Esquer y Flores emprendieron una consulta con la que se irán a recorrer todo Jalisco, con la idea de aplicar a quello de camarón
que se duerme, se lo lleva la corriente naranja.    POR CIERTO que ya se redujo la lista de quienes podrían acompañar a Ramírez Acuña
en la fórmula aliancista para el Senado. Como la primera posición fue para el panista, al PRI le toca definir la segunda. Y LAS finalistas
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Resumen Ejecutivo

son... María del Refugio Cuquis Camarena, actual diputada federal; y la regidora del tricolor en Guadalajara, Sofía García. Falta ver si
alguna de las dos acepta una postulación que se ve muy, pero muy difícil que pueda alcanzar un escaño. EL LECTOR ESCRIBE   SE
SUPONE que Mazamitla es un pueblo mágico por sus atractivos turísticos y culturales... no porque los Reyes Magos anden repartiendo
regalos de parte de la delincuencia organizada. ¿QUÉ SIGUE Que el 14 de febrero, el Día del Amor y la Amistad, los criminales repartan
abrazos y no balazos... ¡Ups
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 PASABA POR AQUÍ
Cada gobernante llega a su cargo creyendo que puede tener una administración eficiente. Para ello, se modifican las estructuras del
gobierno con la intención de aterrizar los compromisos que hace en campaña. O por lo menos eso nos hacen creer. Al final, esos cambios
sirven más bien para colocar a amigos, para cumplir acuerdos de campaña o, simplemente, para engordar la nómina. En los últimos
gobiernos esto ha sido más evidente. Desde el panista Emilio González Márquez, pasando por el priista Jorge Aristóteles Sandoval Díaz y,
ahora, con el emecista Enrique Alfaro Ramírez, se decidió crear áreas por encima del gabinete, donde se nombró como titulares a los
amigos o asesores más cercanos a cada uno de ellos. Con Emilio, recordemos el caso de Herbert Taylor y Alonso Ulloa, y con Aristóteles
Sandoval la Jefatura de Gabinete para Enrique Dau; la supersecretaría de Planeación, Administración y Finanzas para el ahora rector de la
Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí, y luego para Héctor Pérez Partida, o la superfififiscalía con Luis Carlos Nájera
Gutiérrez. Es como si las carteras que ya existen en el gabinete fueran insuficientes para el nivel de relación entre el gobernador en turno y
esos colaboradores. O como si el salario que ya existe en el tabulador no cubriera el servicio que prestarán en su proyecto. Enrique Alfaro
fue más allá. Nombró a su amigo Hugo Luna Vázquez jefe de Gabinete, pero convirtió esta área en una dependencia con personal y
presupuesto propios, además de las coordinaciones generales. Todos estos cargos por encima del nivel salarial de los secretarios. Los
resultados en los tres gobiernos son dudosos. Estas mega áreas se convierten en encargadas de muchos temas la transversalidad en el
trabajo, según dicen, pero en realidad no son responsables de nada de lo que sucede. Esto, en muchas ocasiones ha derivado incluso en
diferencias con los secretarios, que son quienes llevan el trabajo ejecutivo y, cuando las cosas salen mal, son también los responsables.
Entre los principales cambios que se hicieron en la estructura de gobierno de Enrique Alfaro están la disolución de la Secretaría de
Planeación, Administración y Finanzas, para convertirla en tres secretarías; la separación de la Secretaría de Seguridad de la Fififiscalía
Estatal y la creación de las coordinaciones generales. Si revisamos cada una de esas áreas, seguramente la ampliación de la nómina no
corresponde con los resultados. En la Secretaría de Finanzas se puede destacar el sobreendeudamiento y las quejas constantes por no
recibir más recursos federales, además de no mejorar la recaudación directa; en Administración, ante las múltiples quejas de anomalías en
los procesos se tuvo que dar un cambio para que llegara Ricardo Rodríguez, mientras que a estas alturas ya no sabemos con exactitud qué
hace la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana. En cuanto a la seguridad, a pesar de las cuentas alegres del gobernador,
delitos como los homicidios, las desapariciones, sumado a las crisis de las fosas clandestinas y forense, muestran un panorama desolador.
En cuanto a las coordinaciones generales, con el paso del sexenio sus titulares fueron desdibujándose hasta prácticamente pasar
desapercibidos, mientras que el trabajo de Hugo Luna, quien prácticamente ha fungido como el segundo al mando después del gobernador,
incluso por encima del secretario de Gobierno, su trabajo ha sido, por decir lo menos, polémico. Y lo peor es que seguramente el siguiente
gobernador también hará cambios, porque al final quienes pagamos por los errores de sus decisiones   somos los jaliscienses.
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 Dan respaldo a Ramírez Acuña
El ex Gobernador Francisco Ramírez Acuña se registrará como precandidato de mayoría relativa por la primera fórmula de la Coalición
Fuerza y Corazón por México al Senado de la República, tres días antes de que terminen las precampañas y acompañado por el dirigente
nacional del PAN, Marko Cortés. El también ex Secretario de Gobernación cumplirá con el trámite el lunes 15 de enero en la sede del
Comité Directivo Estatal del PAN Jalisco, en un evento en el que también estarían presentes el ex Gobernador Emilio González y la
precandidata de la Coalición Fuerza y Corazón por Jalisco a la Gubernatu ra, Laura Haro, confirmaron fuentes tanto del blanquiazul como
del tricolor. Consultado sobre la postulación de Ramírez Acuña, el también ex Gobernador Alberto Cárdenas reiteró que apoyará todas las
candidaturas del frente integrado por el PAN, PRI y PRD con miras a las elecciones concurrentes del 2 de junio. Acompañaré a Paco
Ramírez en su campaña y a Laura Haro, y, desde luego, a Xóchitl Gálvez. Estoy con todo mi apoyo a Paco y a todos los candidatos del
Frente, comentó el ex Mandatario. Ramírez Acuña propondría como su suplente a Nicolás Morales, ex diputado federal y ex Presidente
Municipal de Cuautla. La segunda fórmula de mayoría relativa por la Coalición Fuerza y Corazón por México al Senado sería para una mujer
y corresponde al PRI presentar la propuesta, sin embargo, el tricolor todavía no toma una decisión. La baraja de aspirantes es amplia y en
ella figuran María del Refugio Camarena Cuquis, Sofía García, Hortensia Noroña, Verónica Flores y Valeria Guzmán. Ramírez Acuña y su
compañera de fórmula disputarían el Senado de la República en contra de los emecistas Alberto Esquer y Mirza Flores, quienes encabezan
la primera y segunda fórmula a la Cámara Alta por el partido naranja. Por la Coalición Sigamos Haciendo Historia Morena, PT y PVEM,
quien encabezará la primera fórmula al Senado será Carlos Lomelí y falta que definan a la persona que encabezará la segunda fórmula.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Resuenan los ecos del registro de Jorge Álvarez Máynez como candidato presidencial de Movimiento Ciudadano. Quien había guardado un
prudente silencio es el próximo candidato a gobernador de Jalisco por el partido naranja, Pablo Lemus, pero ya se pronunció sobre el tema
y se manifestó agradecido con el Comité Nacional por las oportunidades que ha tenido para desarrollar una trayectoria política lejos de los
partidos de siempre y como candidato externo. Dicen que nobleza obliga, escribió Lemus. Y por eso atendió la invitación para acudir al
registro. Para quien pueda entender que entienda. QQQ Y sobre otros partidos políticos, en Morena ya caló hondo el episodio del audio
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Resumen Ejecutivo

falso en el que Carlos Lomelí pedía candidaturas para levantar la campaña. De entrada, desde el Comité Nacional están enviando personal
para establecer el diálogo que la presidenta estatal Katia Castillo no ha podido o no ha querido impulsar. Además, el coordinador de la
campaña de Claudia Delgadillo, Yassir Vázquez, empezó a operar acercamientos con todos los liderazgos internos, grandes y pequeños. La
instrucción no es petición es que todos atenderán indicaciones para apoyar las campañas de las Claudias, la presidencial y la estatal.
¿Acabaron los pleitos QQQ Les llegó la prisa. El ex gobernador Francisco Ramírez Acuña se esperaría para ir a la Ciudad de México para
registrarse como candidato al Senado por el PAN para acompañar a Xóchitl Gálvez en la campaña y lo pensó mejor. Ade lantó el registro y
lo concretará el 15 de enero y en el Comité Estatal. Está tan bien recomendado, que hasta rueda de prensa le organizará la presidenta
Diana González ese día. Y con la presencia de Marko Cortés, dirigente nacional. Cómo cambian las cosas: hace unos meses estaba
distanciado de la dirigencia del partido y ahora hasta organizan eventos juntos. ¿Pura ambición o ganas de servir al pueblo
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 Apuñalan a Alfaro. Cárdenas
El ex Gobernador de Jalisco, Alberto Cárdenas Jiménez, le entró a la polémica por la nominación del diputado federal, Jorge Álvarez
Máynez, como precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano MC. El panista cuestionó en redes sociales al Mandatario Enrique
Alfaro, pues, a su juicio, fue traicionado por sus amigos naranjas, entre ellos Pablo Lemus, precandidato a la Guber natura, y Clemente
Castañeda, líder de la bancada emecista en la Cámara Alta. Éstos y otros actores de MC asistieron al registro de Álvarez Máynez, aun
cuando Alfaro, líder moral de MC en Jalisco, se inconformó con el destape del político zacatecano, el cual se hizo con botana y cervezas de
por medio. Aparte de la pésima forma y fondo del destape de su can didatito presidencial, llama la atención el papel de Clemen teCH,
VeroDelgadilloG, Pa bloLemusN y otros de MC Jal en evento de registro. Tus queridos amigos te dan una puñalada por la espalda,
Gobernador. ¿Qué les pasa, escribió Cárdenas en X a las 8:05 horas de ayer. Cuatro horas y media después vino la respuesta de Lemus.
Explicó que acudió al registro de Álvarez Máynez porque nobleza obliga. COMUNIDAD PÁG. 2
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 LA TREMENDA CORTE
Que el próximo lunes Francisco Ramírez Acuña se registrará como aspirante al Senado por el frente Fuerza y Corazón por Jalisco
PANPRIPRD. Ramírez tendrá a Nico Morales como su suplente. Si el abogado jalisciense logra llegar a la Cámara Alta, habrá
prácticamente recorrido todo el espectro político posible como candidato, pues en su currículo se encuentran sus cargos como diputado
local, presidente municipal de Guadalajara, gobernador de Jalisco, secretario de Gobernación, y diputado federal. Nomás. Que bajo el lema
Es Tiempo de Mujeres, ayer se hicieron retratar en un café Mariana Fernández regidora en Guadalajara por Morena, y María Padilla
diputada local por Morena. Ambas políticas aspiran a la candidatura de su partido a la Presidencia Municipal de Guadalajara, aunque
deberán esperar a marzo para saber a quién le corresponde esa responsabilidad. Fernández y Padilla han decidido trabajar juntas en
materia de género, pues piensan que es importante que sea una mujer la candidata a la alcaldía tapatía. Fernández incluso ya tuvo una
reunión similar con Mara Robles, diputada local por Hagamos, quien también está interesada en esa candidatura. Que punto a su favor o a
favor de los ciudadanos, según se vea se anotó el gobernador Enrique Alfaro con la iniciativa presentada ayer ante el Congreso local para
que la entrega anual de uniformes y útiles escolares quede garantizada por ley. La idea es reformar la Ley de Educación para incluir ese
programa, y que exista entre padres de familia la certidumbre de que recibirán los apoyos necesarios cada año para sus hijos en edad
escolar. Se espera que la propuesta sea aprobada sin problemas por los diputados locales. Que la magia de Puerto Vallarta, municipio
gobernador por el profesor Luis Michel, no ha perdido su brillo. Ayer se informó que a lo largo de 2023 un total de 174 cruceros llegaron a
tan bonita ciudad, y cada uno de los pasajeros que bajaron a la zona comercial y de servicios dejaron por más de 84 dólares en gastos. No
cabe duda que ese Pueblo Mágico costero es garantía de un estancia feliz y segura para todos. _
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 TANTITA MADRE isaac.deloza
Yo aquí trabajo nomás. Así fue como el ex síndico, ex diputado y ex secretario del Congreso de Jalisco, Alfredo Argundefinedelles Basave,
se negó a sí mismo cuando, en febrero de 2015, un notificador del Congreso del Estado tocó a su puerta para entregarle el oficio que le
ordenaba comparecer ante una Comisión Especial que investigaba los casos de las empresas López Castro, Ola Outsourcing y SAE. En a
quel entonces, el Legislativo pretendía esclarecer es un decir un desfalco que se hizo entre 2009 y 2011 para que el despacho López
Castro realizara asesorías en el Congreso que le permitirían recuperar 90 millones de pesos por impuestos. La firma nunca hizo algo y aun
así se llevó su tajada de 575 mil. ¿Por qué buscaban a Argundefinedelles Porque el desfalco ocurrió durante su guardia en el Congreso. Él
era el secretario general y eso, aunque usted no lo crea, no es sólo pose: el cargo sí implica responsabilidad. En las mismas fechas en las
que el emperador Argundefinedelles se negó a sí mismo, el entonces fiscal general de Jalisco, Luis Carlos Nájera, afirmó que se había
girado una orden de aprehensión en su contra. Incluso, sostuvo que estaba boletinado en la Plataforma México: una estructura digital que,
entonces, reunía las bases de datos de presuntos delincuentes. Pero ya pasaron los años y, con ello, la memoria se borró. Don emperador
acudió al trámite de un poderosísimo amparo y la orden de aprehensión por fraude se diluyó. Hoy la vida le sonríe, pues es parte del selecto
club dorado del Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco Ipejal que reciben más de 100 mil pesos mensuales sólo por existir. El
emperador no cometió falta alguna. Mes con mes, durante los últimos 11 años, le metió 32 mil pesos al cochinito del Ipejal, y sin pasar
hambre. Cuatro millones 300 mil de aportaciones, específicamente. Y durante ese tiempo, los otros pensionados aprovecharon esos
recursos para recibir los suyos. Por ello, no hay crimen ni razones para que lo busquen y de nuevo se niegue a ser él. Sin estar en la esfera
pública, y con fondos que sólo él sabe de dónde sacó, Argundefinedelles logró reunir una cantidad que le permitiera aumentar el monto de
su pensión desde 2012. Hoy lo logró. Su sonrisa es tan grande como la de cierto archivillano de Batman. Aunque todavía está en una edad
productiva, las locuras del emperador Argundefinedelles lo han llevado a una lista VIP de pensionados selectos en la que figuran el ex
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Resumen Ejecutivo

auditor Alonso Godoy Pelayo, el ex gobernador Francisco Ramírez Acuña y el famosísimo José María Chema Martínez, quien suspira e
invierte para ser candidato de Morena por la alcaldía de Guadalajara. Legalmente, todos ellos pueden colgar el traje y la corbata y sentarse
en una playita a disfrutar de la brisa y ver un atardecer sin cables de luz hasta que la vida termine. A la distancia, quizás, habrá más
pensionados que les asegurarán su megacheque. Qué importa que el promedio de jubilaciones para los afiliados al Ipejal sea de 15 mil
pesos. A quién preocupa que la mayoría de los ex funcionarios que se llevan la tajada más grande en el pastel hubieran sido de empleados
de confianza y no de base. ¿Para qué nos preocupamos ahorita si hay reservas garantizadas al menos hasta 2029 ¿Ilegal No. ¿Inmoral
Totalmente. El sistema pensionario está diseñado para que la clase dorada la baile y la goce. Qué importa si el mayor cargo en la función
pública que se pueda presumir sea el de un diputado de medio pelo cuya experiencia curricular completa ni siquiera es pública. Ahora, que
las deficiencias en la estructura del sistema de pensiones como tasas de contribución inadecuadas, reglas poco realistas o el riesgo de una
nueva crisis económica las afronte el que sigue, porque desde que inició la pega de calcas en los cruceros, este sexenio oficialmente se
terminó. Como la tantita madre de los pensionados dorados.
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 HARÁN CARAVANA POR XOCHILT
Una caravana desfilará por Guadalajara hoy con doble objetivo: promover a Xóchitl Gálvez, pre candidata presidencial del Frente Fuerza y
Corazón por México, y concursar por el coche mejor adornado. Los llamados Xochilovers invitan a la Xaravana con meta en la glorieta de La
Minerva. A las 10:00 horas se reunirán en tres puntos de partida: Walmart de López Mateos Sur, en El Palomar; Parque La Calma y
UniMAGGIE dad Deportiva Santa Margarita, en Zapopan. Premiarán al vehículo  xingón. El coche con la mejor decoración en favor de
Xóchitl obtendrá dos noches en un hotel de Mazamitla. Convocan 70 organizaciones de la sociedad civil, reunidas en el Comité Ciudadano
por Xóchitl CCXX. En él figuran personajes como el ex Gobernador Emilio González Márquez, Salvador Cosío Gaona, y Rubén Isaac López
de Misión Rescate México.
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 PROMETEDOR 2024
La danza, el teatro, la música y las artes plásticas en Guadalajara son definitivamente una razón innegable para salir de casa y este año no
será la excepción. Apenas es enero y varios eventos importantes ya forman parte de la agenda cultural de los tapatíos. Desde festivales
culturales con una cartelera internacional, hasta obras nuevas de los directores más importantes de la Ciudad, cada mes tendrá algo distinto
que ofre cer. Eso sin dejar de lado los eventos infaltables, como el Festival Cultural de Mayo, el Festival Internacional de Cine en
Guadalajara 1 al 15 de junio y la Feria Internacional del Libro de Guadalajara 30 de noviembre al 8 de diciembre de 2024. SITIOS DE
MURALISTAS TEATRO CREATIVO Proyectos arquitectónicos de espacios en los que habitaron y trabajaron tres grandes muralistas son
revisados en una exposición que incluye fotografías, libros, ma quetas y planos. Se titula Arquitectos y muralistas. Casas estudio del siglo
XX en México, en el Museo de las Artes Musa. David Alfaro Siqueiros, José Clemente Orozco y Diego Rivera son los artistas para quienes
fueron específicamente diseñadas las casas estudio que ahora son motivo de observación y exploración en una muestra que se realizará de
febrero a mayo. Previo a la apertura, el mismo jueves 8 de febrero, habrá una conferencia inaugural con la curadora, Mónica del Arenal.
Después de un laboratorio escénico en España, este año se estrena en Guadalajara Impoztoras, Fraude en ezcena, una propuesta teatral
de la compañía tapatía Teatro Nómada, dirigida por Paloma Domínguez en coproducción con Gobierno Federal, el Instituto Cultural de
Aguascalientes, la Secretaría de Cultura de Jalisco, la Universidad de Guadalajara y La Ñau Ivanow, espacio para residencias artísticas
internacionales en Barcelona. Esta habla acerca de los momentos grises de destacadas artistas escénicas, de las contradicciones, pero
también de lo que las enorgullece de su labor. El estreno es el 20 de marzo en el Teatro Jaime Torres Bodet. UNA GRAN MUESTRA DE
CHUCHO REYES Como un gran homenaje pendiente el curador Arturo López Rodríguez prepara una muestra en el Museo Cabañas sobre
la obra y el legado José de Jesús Benjamín Buenaventura Reyes Ferreíra, mejor conocido como Chucho Reyes, 18801977 tapatío pintor,
escultor, anticuario, promotor y colecciónista de arte popular, y consejero estético de arquitectos. La muestra estará organizada en cuatro
secciones temáticas: Documentos y fotografías personales; lo místico; la muerte; el bestiario y escultor, anticuario, promotor y colecciónista
de arte popular. Abrirá en abril en cuatro salas del Cabañas. ANA TIJOUX EN EL TRAMA Marzo es también un momento importante para
visibilizar el trabajo de las mujeres en las artes y las luchas feministas que reflejan en sus obras. Uno de esos escaparates es el Encuentro
Trama, un festival de arte y cultura dedicado a las mujeres en las artes y que desde 2021 se dedica a realizar una serie de espectáculos
dirigidos, producidos e interpretados por mujeres a nivel internacional. Este año las actividades estarán encabezadas por un concierto el 30
de marzo a partir de las 15:00 horas en la Concha Acústica del Parque Agua Azul, aunque no se ha revelado el cartel completo de las
artistas que se presentarán ese día, sí se ha revelado que la rapera francochilena Ana Tijoux encabezará una noche especial de rebeldía
feminista. Más información en encuentrotrama.com EL PROMETEO DE A LA DERIVA TEATRO Aunque aún no hay una fecha establecida,
este año la compañía A la Deriva Teatro, dedicado al público joven, bebés, niños y adolescentes, estrenará una relectura del Prometeo
Encadenado, el mito clásico griego, con una obra para adolescentes en la que dos personajes, Promete y lo, una joven fugitiva, ambos
castigados y amenazados por el dios Zeus, comparten sus experiencias frente al poder que los somete. Dirigido por el director tapatío
Fausto Ramírez, esta obra busca reinventar el mito en una obra fresca y cómica para adolescentes que viven la actualidad con tantas
complejidades. UN CLÁSICO CON EL MOSCOW STATE BALLET Como parte de una tradición internacional sobre la primavera, en marzo,
el Moscow State Ballet presenta el Lago De Los Cisnes, una de las obras más clásicas del repertorio de ballet de la compañía con dos
funciones el 2 de marzo a las 18:00 y a las 21:30 horas en el Teatro Diana. Esta compañía goza de una trayectoria y un lugar privilegiado
entre las compañías de ballet ruso. La coreografía requiere altos conocimientos técnicos y una gran ejecución en la representación de los
personajes en esta historia, sobre todo el choque de caracteres en la pureza figurativa del Cisne Blanco y la intriga del Cisne Negro, lo que
requiere virtuosismo y talento dramático. Los boletos ya se encuentran a la venta en las taquillas del teatro y van de los 380 a los 920
pesos. INTELIGENCIA ARTIFICIAL PARA CREAR ARCHIVO El Museo de las Artes de la Universidad de Guadalajara presentará Falsa
memoria de un pasado verdadero, un proyecto que busca crear una reflexión acerca del uso de la inteligencia artificial como herramienta
generadora de un archivo histórico, será presentado en febrero en LA Art Show, en Los Ángeles, mientras que durante abril estará en el
Musa. La vldeolnstalaclón permitirá adentrarse en la historia de la UdeG, así como rendir un homenaje al promotor cultural y visionario Raúl
Padilla López quien, como parte de dicha labor, impulsó la creación del Museo de las Artes de la UdeG Musa en 1994.
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 EN REALIDAD
Desde 1950, lo que podemos llamar la ciencia electoral ha intentado rastrear las razones de por qué votamos cómo votamos. ¿Es la
ideología ¿Los partidos ¿Lo atractivo de un candidato ¿Son las propuestas ¿El enojo o las esperanza ¿Somos racionales ¿Somos
emocionales La verdad es que sigue siendo un misterio que enfrenta a hipótesis de todo tipo. Hace un par de años, los académicos de la
London School of Economics Sarah Harrison y Michael Bruter publicaron una obra que sacudió el análisis sobre el voto. Traducido al
español se llama Adentro de la mente de un votante, un nuevo enfoque de la psicología electoral. La mente de un votante es un coctel en
donde todo se mezcla: recuerdos, emociones, responsabilidad, egoísmo, altruismo, contexto, cálculo. Todo ese coctel se traduce en una
simbología que termina orientando nuestras decisiones  . Se equivoca quien considera que el voto es o emocional o racional. El voto es
secreto y eso permite que seamos realmente honestos quitando acarreos y carruseles que considero que ya no definen elecciones. Es
como cuando platicamos o le preguntamos cosas a Google. Ahí no hay mentiras ni postureo, podemos ser honestos y expresar con toda
crudeza nuestros miedos, esperanzas e inseguridades. En el voto no tenemos que fingir. Es parte de la grandeza de las elecciones. Tras la
postulación presidencial del diputado de Movimiento Ciudadano Jorge Álvarez Máynez se ha abierto un debate en Jalisco: ¿cómo
votaremos los jaliscienses ¿La ciudadanía apostará por unos partidos a nivel estatal y por otros a nivel federal Antes de intentar responder
esto, acudamos a la historia que sí es la maestra de la vida es de las pocas cosas en las que coincido con López Obrador. Desde que hay
democracia, Jalisco ha sido el estado clave para ganar la Presidencia. Podemos tener muchos errores los habitantes de esta tierra, pero
nunca nos equivocamos acerca de quien debe gobernar el país. Vicente Fox arrasó en Jalisco; Felipe Calderón fulminó a López Obrador
por casi un millón de votos aquí; Enrique Peña Nieto barrió a López Obrador; y éste último logró conquistar Jalisco y sacarle más de 400 mil
votos a Ricardo Anaya. Y en todas esas elecciones, el partido que ganó la Presidencia es el mismo que se hizo con la gubernatura. Bueno,
en todas menos en una: 2018. Jalisco vivió un bipartidismo casi perfecto hasta la postulación de Enrique Alfaro como candidato a la
gubernatura en 2012. Hay quien dice que Movimiento Ciudadano rompió el bipartidismo en Jalisco. No es cierto, fue la candidatura de
Enrique Alfaro en 2012 con un partido vetusto antes conocido como Convergencia, quien destruyó las viejas coordenadas políticas. Aun así,
en contraste con otros estados, Jalisco sí tiene un grado muy importante de voto diferenciado. En el año 2000, Fox sacó 253 mil votos más
que Francisco Ramírez Acuña. Y esos votos vinieron de priistas. Votantes del tricolor que apoyaron a Jorge Arana, pero que querían cambio
a nivel presidencial. Vea usted: Arana se quedó a dos puntos de Ramírez Acuña, mientras que Fox le ganó en Jalisco por 18 puntos al PRI
y aliados. 2006 es la misma historia. Jalisco fue la tumba del Peje. Felipe Calderón le sacó 150 mil votos a Emilio González. Y Arturo
Zamora, candidato a gobernador del PRI, obtuvo 500 mil votos más que el candidato presidencial tricolor, Roberto Madrazo. Otra vez: el
priista dividió el voto. Utilizó la boleta presidencial para detener a López Obrador sabiendo que sólo Calderón podría lograrlo y en el plano
estatal, la elección estuvo cerradísimo. Sólo en el PRI hay una división del voto de casi 20 puntos. Es un abismo. En 2012 se rompe el viejo
bipartidismo. Alfaro hacía tándem con López Obrador. Alfaro obtuvo 650 mil votos más que el hoy presidente. Y Fernando Guzmán 400 mil
menos que Josefina Vázquez Mota. Está clarísimo: una mayoría de panistas votaron por Alfaro. Al final, Aristóteles Sandoval se hizo con la
gubernatura por la coalición con el Partido Verde. Y llegamos a la última: la única elección desde 1995 que un candidato alcanza la
gubernatura por más de un dígito de distancia. López Obrador fue un monstruo en Jalisco y obtuvo casi los mismos votos que Calderón en
2006 1 millón 400 mil. Alfaro se quedó abajo por 70 mil. No obstante, Alfaro cachó votos de Morena y del PAN. Carlos Lomelí obtuvo 500
mil votos menos que López Obrador y Miguel Ángel Martínez candidato del PAN 450 mil votos menos que a quellos que tacharon la boleta
panista de Ricardo Anaya. Es decir, el reino del ahora llamado voto cruzado. Y ahora sí, respondemos: desde que hay democracia, la
historia del elector jalisciense es la historia del voto diferenciado. Jalisco, desde sus orígenes, es muy celoso de la vida política interna.
Siempre ha votado por el Presidente que gana, pero divide en gubernaturas, diputaciones federales y diputaciones locales. Es cierto que
hay un sentimiento muy localista en el voto, pero también hay pragmatismo. Se desperdicia poco el voto en candidaturas que tienen nulas
posibilidades de ganar. Es inútil debatir si los jaliscienses van a dividir el voto, siempre ha sido así. Y con mayor razón en una elección
donde el inquilino de Casa Jalisco y el inquilino de Palacio Nacional son de partidos políticos diferentes. Y más razones cuando el viejo
bipartidismo PRIPAN ya dio paso a uno nuevo: MC vs. Morena. _ A nivel local, la disputa por el poder es entre Movimiento Ciudadano y
Morena. ¿Cómo impactará la dinámica nacional el voto de los jaliscienses ¿Aparecerá el hoy llamado voto cruzado
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 COMENTARIOS A MURAL
REFRENDAN EMECISTAS LEALTAD AALFAR0 Ahí andan haciéndole segunda a Dante y su comparsa con Morena. Deberían de
realmente ser una fuerza política de empuje. No existe la oposición, solo tapetes de colores que el Presidente utiliza a placer. OPINANTE
GASTA MC 40 MÁS EN PRECAMPAÑAS Al final son fondos públicos... Para seguir chapulinenando y robando hay que seguir teniendo
hueso. Si hacen falta fondos, robamos más, o desviamos más presupuesto, o imprimimos más billetes, o ahí está el banco mundial, o FMI
que no se rajan para prestar más dinero. RAFAEL H. RECIBEN FIAT NUEVOS NOTARIOS Siempre se otorgan en pago de favores
políticos o... se venden, así se corrió el rumor cuando termino su mandato Carlos Rivera Aceves. TAPATÍO HACEN CARAVANA POR
XÓCHITL EN GUADALAJARA Jaja con el escándalo de Marko Cortés y Alito Moreno se desenmascara que ni entre ello se soportan. R0B
CICL0VÍA DE C0PÉRNIC0 SE QUEDA Y NO HABRÁ PARQUE LINEAL Todas las ciudades modernas del mundo están privilegiando el uso
de la bicicleta. Jalisco a la vanguardia. AXEL ASCIENDE A 69.5 MDP FRAUDE DE YOX Cualquier banco o casa de bolsa, puede tronar si
se generan especulaciones, la diferencia entre ellos, es que la Comisión Nacional Bancaria los respalda, y el propio País fondea cualquier
tipo de situación que se les salga de las manos. Ahora entienden que gracias al famoso F0BA PR0A miles de mexicanos no perdieron su
patrimonio. CIUDADANO
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 LA TREMENDA CORTE
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Que la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano ha convocado a los integrantes de su Secretaría de Organización y Acción Política que
preside Francisco Melo a una reunión de trabajo mañana, para evaluar el proceso de selección y elección de las personas candidatas de
Movimiento Ciudadano en las circunscripciones electorales del país. Esta sesión se llevará a cabo en la Ciudad de México, a las 16:30
horas, y en ella participarán militantes del partido en Jalisco. Que el destape de Jorge Álvarez Máynez a la Presidencia de la República por
MC no levantó entusiasmo ni siquiera entre los militantes de Movimiento Ciudadano. Es cierto que los candidatos y aspirantes jaliscienses
de ese partido acudieron a la unción del precandidato, pero entre operadores políticos y personajes cercanos al emecismo local las caras
son más de preocupación que de confianza en un buen resultado, al menos a escala nacional. Que una buena cantidad de jaliscienses
simpatizantes de Xóchitl Gálvez se dieron cita ayer en el acto de cierre de la precampaña presidencial de la hidalguense, allá en la Arena
Ciudad de México, en la capital del país. Muchos viajaron por su cuenta. Otros se organizaron para rentar camiones y asístir al acto de la
abanderada de Fuerza y Corazón por México PAN, PRI y PRD. El sábado, de manera previa, los llamado XochitlLovers realizaron una
caravana automovilística que partió de la Glorieta Minerva, y recorrió diferentes zonas de la ciudad. Que hoy se registra Francisco Ramírez
Acuña como aspirante a senador por Jalisco, vía elección directa, al Senado de la República. El exgobernador jalisciense por el PAN
buscará llegar a la llamada Cámara Alta vía la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco. Queha permeado en las preferencias entre los
electores de Tapalpa la necesidad de que se escuchen caras y nombres nuevos en la política municipal, como Víctor Vázquez Córdova,
que se apuntala en el Partido Verde. De acuerdo son sus simpatizantes, los tapalpenses quieren una política diferente y nueva. _
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 Mapean patrones en las desapariciones
Con la georreferenciación de los reportes de desapariciones un grupo de estudiantes de las licenciaturas en Geografía y Sociología del
Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades CUCSH de la Universidad de Guadañara generaron mapas sobre el delito y
variables como el uso de sistemas operativos de celulares, las características demográficas y las vías de comunicación. Lo que encontraron
es que desaparecen de todos los grupos sociales, de todos los estratos, pero hay más incidencia en algunas partes del Área Metropolitana
de Guadañara. Los han geolocalizado por año y mes. Las hipótesis planteadas por los estudiantes en base a lo encontrado es el patrón de
un modus operandi; cada tres días desaparecen personas en lugares diferentes y después no hay registro; sin embargo cumplido el mes o
los 1S días se repite el mismo es quema. Cada tres días desaparecen personas. La investigación realizada es del 2018 a la fecha y el
proyecto se denomina: Georreferenciación de personas desaparecidas en Jalisco encabezado por el Coordinador del Laboratorio de
Estudios sobre Violencia, doctor David Coronado. El proyecto tiene su origen desde que en 2018 se cayó la Red Nacional de Búsqueda de
Personas Desaparecidas y su presupuesto de 120 millones de pesos al ano; además dejaron de alimentar las bases de datos y empezó
una batalla de cifras, indicó el docente. La investigación incluye una serie de 15 mapas que serán una publicación con el Centro
Universitario de Tonalá CUTona lá para mapear el delito, generar patrones y explicaciones. LOS MAPAS Indicó que cuentan con cuatro
mapas. El primer mapa asocia las desapariciones entre las zonas con mayor plusvalía y en las que las personas tienen menor poder
laliSCO en 2023 cerró complicado en cuanto a personas desaparecidas al sumar mil 129 que con se agregan a las 8 mil 841 desaparecidos
y no localizadas. ¿5 Estudiantes de la Universidad de Guadalajara ponen el ejemplo adquisitivo. Donde hay piscinas y albercas las
desapariciones decrecen; por supuesto las albercas están concentradas en zonas muy cotizadas del Área Metropolitana de Guadalajara;
aunque hay en toda la ciudad en colonias como Providencia. Colinas de San Javier y similares, las desapariciones disminuyen lo que
relaciona la capacidad de gasto y capacidad de ingreso con el número de desapariciones. En zonas con menor capacidad adquisitiva donde
hay tianguis populares ahí donde se reportan más desapariciones. El segundo mapa hace el cruce de los sistemas operativos de teléfonos
celulares de IOS y Anclroid con las desapariciones que arrojó que los usuarios de An droid son los que reportan más desapariciones que los
de IOS. Cuando se empalman los dos sistemas son más numerosas las desapariciones donde predomina el uso de los An droid. Es un
patrón muy interesante que tiene la referencia de la capacidad de gasto e ingresos de las personas; es un intento de explicar este patrón,
dijo. El tercer mapa asocia las desapariciones con las vías de comunicación como carreteras federales, caminos secundarios y vías de tren.
En estos tres lugares es donde más número de desapariciones se dan; en esas zonas ocurren desapariciones con mayor frecuencia, hay
una relación entre camino, vías ferroviarias y caminos secundarios con desapariciones. El último mapa concatena las desapariciones del
Área Metropolitana de Gua 15 MAPAS en la investigación que publicará CUTonalá ales quemar el delito y generar patrones 3 CADA TRES
días desaparecen personas en lugares diferentes y después no hay registro dalajara. Lagos de Moreno y Puerto Va llarta. La última ciudad
es considerada una de las más seguras del estado aunque en los reportes de las autoridades descuentan la gravedad de las
desapariciones diarias y sólo consideran el impacto económico, señaló Coronado. MÁS DE MIL DESAPARECIDOS En Jalisco el 2023 cerró
de manera complicada en cuanto a personas desaparecidas al contar mil 129 en total que sumando a las cifras de la actual administración
ya son 8 mil 841 personas desaparecidas y no localizadas. La actual administración que alega que hasta ahora se han empezado a contar
con transparencia a los desaparecidos ha presentado al menos dos borrones en las cifras argumentando actualización en los números. Son
8 mil 841 personas desaparecidas en este gobierno según las cédulas de búsqueda publicadas contra 5 mil 309 en el gobierno de iorge
Aristóteles Sandoval y mil 534 en la administración del panista Emilio González Márquez. De éstas mil 129 personas desaparecidas en este
2023 un total de 399 personas fueron localizadas con vida, de acuerdo a información proporcionada por la Comisión Estatal de Búsqueda.
La misma suerte no la tuvieron otras 31 personas que desaparecieron este mismo año y cuando se les localizó ya se encontraban sin vida
puesto que habían sido asesinados por sus captores. En el Instituto ialisciense de Ciencias Forenses se encuentran en este momento mil
137 cuerpos sin ser identificados. MAPAS PUEDEN UTILIZARSE Coronado destacó que la información podría emplearse en la prevención
como vigilancia enfocada en esos sitios ocupados por el crimen organizado. En el proceso de desapariciones de personas no se contempla
el elemento político en el territorio, esa red de poder he gemónica que prevalece el Estado, compuesta por hilos paralelos que si
desaparecen uno o dos, sigue vigente, comentó el investigador. El hecho de que el líder del Cártel Jalisco Nueva Generación no pueda
dominar la zona de poder implica que haya conflictos, no obstante estos conflictos van a prevalecer la necesidad de generar mayores
ganancias porque son ingresos económicos brutos altísimos, dijo. Los estudiantes se sujetaron a una metodología de búsqueda,
sistematización y análisis de la información estadística oficial y de colectivos de búsqueda para el mapeo y su interpretación. Todavía lo
estamos tratando de relacionar y explicar si se trata personas que no pagan algún tipo de cuota o si es por la necesidad del crimen
organizado reclutar personal para los campos. Todo esto no dejan de ser indicios y sustentos para hipótesis, explicó Coronado.  Las
desapariciones no tienen importancia, es más importante mantener las inversiones y el turismo que la vida, dijo el catedrático. El crimen
organizado descansa en la cuestión económica disociada de cualquier forma moderna de mercantiliza ción. Es la acumulación de capital en
su estado más puro, en su estado originario sustentado en la piratería y en los corsarios. Este tipo de prácticas lo único que hacen es
acumular capital, apuntó. EQUIPO DE INVESTIGACIÓN El equipo de investigación está compuesto por las estudiantes de sociología; la
coordinadora Mayté Berenice Sígala Díaz; Andrea Endora Iriarte Mejía; Olga Valeria Rivera Abundis; Karina Jacinto; Francisco Gutiérrez
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Zúñiga; Ana Cristela Ruiz Velas co López; y Hoirus Oswaldo Luna Ortiz. De geografía: Carlos Eduardo Gómez Sa lazar; losué Gael
Mendoza Barajas; luán Carlos Aguayo Serrano: Ismael Cardiel Hernández. De trabajo social; Alondra Kikey Navarro Martínez.
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 Francisco Ramírez Acuña se registra en busca del Senado
Respaldado por ex gobernadores panistas de Jalisco, la dirigencia nacional blanquiazul, la precandidata a la gubernatura y otras figuras de
Acción Nacional, Francisco Ramírez Acuña se registró ayer como precandidato al Senado de la República. El también ex mandatario de
Jalisco por el PAN, buscará ser el candidato por mayoría relativa.
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 Se apunta Ramírez Acuña para el Senado
Francisco Ramírez Acuña solicitó ayer su registró como precandidato de mayoría relativa al Senado de la República por la primera fórmula
de la Coalición Fuerza y Corazón por México. Al ex Gobernador lo acompañaron el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés y los ex
Mandatarios estatales Alberto Cárdenas y Emilio González. También estuvieron presentes en la sede estatal del partido blanquiazul las
presidentas estatales del PAN y el PRD, Diana González y Natalia Juárez, respectivamente, así como el presidente del Comité Directivo
Estatal del PRI, Antonio Padilla y los ex presidentes del PRI y el PRD, Ramiro Hernández y Raúl Vargas, respectivamenteRamírez Acuña
hizo un llamado a convencer a los jóvenes de que la razón, sabiduría y visión de futuro está en la alianza formada por el PAN, PRI y el PRD,
y pronosticó el triunfo de esta coalición en la contienda por la Gubernatura de Jalisco con Laura Haro. No hay duda de que Jalisco volverá a
ser no solamente la esperanza de México, sino el Estado que crece y crece con razón, con visión y con rumbo con Laura como
Gobernadora de nuestro Estado, señaló. No tengo la menor duda de que vamos a tener mayoría parlamentaria en el Congreso del Estado.
No tengo la menor duda de que vamos a ganar el Congreso Federal y vamos a poder corregir desde la Cámara de Diputados los desvíos
que ha hecho este Gobierno federal. Cortés auguró que Jalisco será uno de los Estados que más votos le aporten al triunfo de Xóchitl
Gálvez en la carrera presidencial, aunque anticipó que el Presidente Andrés Manuel López Obrador no reconocerá la derrota de su partido y
sus aliados. El próximo Congreso se instala el 1 de septiembre de este año y López Obrador ¿a poco creen que va a querer entregar así de
fácil el poder Vamos a tener que buscar tener los mejores cuadros, valientes, echados para ade lante y fuertes, señaló. Como suplente en la
primera fórmula a la Cámara Alta por esta coalición se apuntó como precandidato el ex diputado federal, Nicolás Morales, quien también
fungió como Presidente Municipal de Cuautla.
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 Va por frente opositor
Francisco Ramírez Acuña se registra rumbo al Senado ROBERTO HURTADO  PAG. 4

Seccion: Portada    Autor: ROBERTO HURTADO
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-01-16/A_1.pdf

 El milenio Guadalajara: 2024-01-16

 Ramírez Acuña busca ser senador
El ex gobernador de Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, formalizó su registro como precandidato al Senado de la República por la alianza
Fuerza y Corazón por México, integrada por el PRI, PAN y PRD; aseguró que la decisión de participar en la contienda por el cargo responde
al objetivo de frenar las decisiones   que el partido Morena ha tomado en perjuicio del país. Calificó como lamentable la relación que el
presidente Andrés Manuel López Obrador ha llevado con representantes de otras naciones, y consideró que desde el Senado no se ha
tenido una representación que pueda exigir al mandatario federal un trabajo adecuado. El Senado de la República está para generar
políticas importantes que hoy tienen abandonado a México; recuerden ustedes que, por ejemplo, el Senado de la República es el que
maneja toda la política exterior del país junto con el Presidente de la República; y vean ustedes las condiciones y el desastre que el señor
presidente tiene con el resto del mundo; a unos pidiéndoles que pida perdón, a otros exigiéndoles que regresen cosas, dijo Ramírez Acuña.
En su intervención, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, aseguró que se requiere la experiencia del ex mandatario estatal en el
Senado, para alzar la voz y generar un contrapeso. ¿Quién mejor para representar al estado de Jalisco Para que se respete al estado de
Jalisco y a los jaliscienses, que un ex gobernador como fue mi querido Paco Ramírez Acuña, por eso me da un enorme gusto estar aquí,
porque ahí en el Senado se van a requerir voces fuertes, valientes para apoyar el proyecto de Xóchitl Gálvez, expresó. Estuvieron la
precandidata a la gubernatura de Jalisco, Laura Haro; así como Diana González, presidenta estatal del PAN; y Natalia Juárez, del PRD
Jalisco; así como los ex gobernadores Emilio González y Carlos Cárdenas. _
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 LA TREMENDA CORTE
Que con porra notable se registró ayer como aspirante a senador el panista Francisco Ramírez Acuña. Y decimos que porra notable, porque
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acompañaron al ex gobernador y ex secretario de Gobernación nada más y nada menos que Laura Haro las damas primero, Alberto
Cárdenas Jiménez, Emilio González Márquez, y el todavía presidente nacional del PAN, Marko Cortés, quien estuvo sentado al lado del
jalisciense. Ramírez Acuña, veterano y experimentado político, enfrenta un duro reto, pues la contienda al Senado se antoja cerrada. Que
se convocó en Palacio de Gobierno a los presidentes estatales de los partidos para sostener una reunión de trabajo sobre elecciones y
seguridad. Algunos de los asístentes, sin embargo, señalan que el encuentro solamente fue de integración para que se conocieran entre
todos. Se sabe que cada uno de los dirigentes manifestó su preocupación por la seguridad que impera en el estado y el impacto que puede
tener en el desarrollo del proceso electoral, aunque faltaron medidas concretas sobre las mismas. Quienes estuvieron presentes explican
que Antonio Padilla, presidente del PRI Jalisco, pidió que la próxima sesión sea abierta a los medios de comunicación. Que no se diga que
no hay entusiasmo. Ayer se presentaron a las instalaciones del Congreso del estado más de cien aspirantes a ocupar los cargos que dejan
vacantes Lucía Padilla Hernández, Guillermo Valdez Angulo, y Federico Hernández Corona como magistrados en el Supremo Tribunal de
Justicia. Hubo en el patio del edificio de Hidalgo 222 un examen eserito para todos los aspirantes, el cual sirve como un primer filtro. Será a
finales de mes cuando se den a conocer los resultados del examen. Que mientras en Morena se mantienen sin nombrar formalmente a sus
candidatos al Senado, incluyendo a Jalisco, Mirza Flores y Alberto Esquer se mantienen en gira aprovechado que aún es tiempo de
precampaña. Los emecistas quienes son precandidatos únicos prácticamente recorrieron ya todo el estado organizando foros de consulta
sobre las propuestas a llevar a la Cámara Alta. _
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 SE REGISTRA RAMÍREZ ACUÑA PARA EL SENADO
 GUADALAJARA. Cobijado por sus compañeros ex gobernadores y amigos, el ex secretario de Gobernación y ex mandatario estatal
Francisco Ramírez Acuña se registró como el único precandidato al Senado por la Alianza Fuerza y Corazón por Jalisco. ZMG 5A
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 REFLEXIONES VANAS
El triunfo del PAN en las elecciones de 1995, resultado de un largo cultivo de la tradicional derecha de esta tierra, dejó la sensación de que
el partido blanquiazul llegaba para quedarse y, en buena medida, fue así. No obstante las torpezas del gobernador Cárdenas, dado su aire
campechanote, en vez de la molesta solemnidad que caracterizaba al priismo de entonces que, además, se había desconectado un buen
tanto de las causas populares, dio lugar a que un político más forjado y de criterio amplio como Francisco Ramírez Acuña ganara la
gubernatura, aunque fuera en situación apretada. El hombre contaba con experiencia rica como diputado y muchas amistades en todos los
rincones, pero entonces una extrema derecha que no lo quería se había trasladado en masa al PAN y tenían una marcada influencia en él.
Además del voto panista tradicional y democrático, fue el respaldo de fuerzas de otros partidos las que coadyuvaron a su entronización.
Comenzó débil, es cierto, pero logró fortalecerse y acabar gobernando con mano firme. Recuérdese que fue él quien profirió a quel
comentario de que sólo aceptaba regaño de los jaliscienses, después de una recriminación que le hizo el presidente Fox y se tuvo que
tragar la respuesta del gobernador de Jalisco. Por su parte, la fuerza en el PAN de los antiguos sinarquistas y cristeros se incrementó y,
después de Ramírez Acuña, Emilio González Márquez, que provenía de esas filas, asumió la gubernatura. Diversos problemas hicieron que
su gobierno acabara mal y las fuerzas conservadoras de la sociedad buscaron una alternativa que encontraron en Enrique Alfaro, hijo de un
rector quien se ligó matrimonialmente a una familia poderosa. Alfaro había crecido en Tlajomulco con la ayuda de Andrés M. López
Obrador, pero se manifestó deseoso de cambiar de bando. El cha queteo fue primeramente discreto pero, cuando llegó el momento, supo
hacerlo de manera ostentosa. Con un fuerte respaldo de un sector de la oligarquía más conservadora perdió por poco la lucha para ser
gobernador, pero se acomodó mientras en la presidencia municipal de Guadalajara, donde le empezaron a redituar sus negocios en
Tlajomulco. El siguiente paso con la ayuda de grupos panistas de ultraderecha fue pasar a ser gobernador, con tal facilidad que incluso
anunció que, después, en 2024 iría sobre la Presidencia de la República. Pero el plan se torció porque López Obrador se convirtió en
presidente de la República. Por un lado, el respaldo de la derecha se acrecentó, pero en México el presidente es el presidente, y tuvo que
hacer muchos trastupijes para gobernar. No obstante, encarrerado como venía, anunció que iba a refundar Jalisco. Ahora sus enemigos
aseguran que lo que sí logró fue refundirlo. El hombre se declaró ya fuera de la política al terminar su gestión. Ello parece una manera
elegante de retirarse, aunque seguramente tiene en su corazóncito el deseo de seguir controlando el estado o una parte de él. El futuro es
complejo: el PAN, después del desaguisado de González Márquez, ya reclama las canicas que le había prestado, que no son pocas. La
presidencia nacional de sus siglas, MC, ya no parece interesarse en él; gran parte de la ciudadanía está desilusionada, y muchos de sus
seguidores también. Su fuerza en el área metropolitana, que fue la mayor, parece haber menguado igualmente en virtud de que, como dice
la gente, Movimiento Ciudadano logró casi paralizar a la ciudadanía por el mal manejo del tráfico y el miedo que tiene de salir la calle por la
delincuencia incontrolada. Encima, su colega de Nuevo León no hace más que el ridículo. No nos extrañemos de que se produzca una
voltereta electoral los próximos meses.
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 QUINTO PATIO
Cualquiera se preguntaría cómo es que se mantiene a Carlos Torres Lugo al frente del Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua
Potable y Alcantarillado Siapa. Son diversos los cuestionamientos a su gestión, no solo de vecinos como los de la zona del Parque San
Rafael, en Guadalajara, que diputados de oposición o que colonos que reniegan les siga llegando agua sucia a sus casas; también por los
pobres resultados medibles de la eficiencia de la administración del organismo. Números hablan: el cobro registra una caída de casi 20
puntos porcentuales. En 2019, en el primer año de gobierno de la refundación, de Enrique Alfaro Ramírez, el Siapa cobró 83 por ciento de
lo facturado, peeeeeroooo el año pasado solo 64. Y no lo señalan quienes desean que le vaya mal a Jalisco Alfaro dixit, sino el Informe de
Actividades y Resultados Preliminar del cuarto trimestre del año pasado. Lo que factura el organismo es mucho mayor que lo que cobra.

Pagina 150 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-01-16/A_11.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-01-16/A_11.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-01-16/A_11.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-16/A_1.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-16/A_1.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-16/A_1.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-16/A_4.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-16/A_4.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-16/A_4.pdf


Resumen Ejecutivo

¿Como cuántas toneladas de recibos sin cobrar tendría acumulados o se podrían acumular en una bodega desde 2019 a la fecha, de
quienes nomás no pagan Y otro dato que guarda el Siapa en caja opaca, con triple llave: ¿cuáles son las cuentas de los privilegiados que
no pagan o no pagaron sumas altas, o que se resisten a pagar, háganle como le hagan o como procedan contra ellos v v v Ayer se instaló
la Mesa de Coordinación Institucional para las Elecciones Concurrentes 20232024 en Jalisco. Asistió una larga lista de funcionarios
electorales estatales y federales, representantes de los tribunales, del área de seguridad del estado, dirigentes de los partidos políticos y de
la administración estatal. Sumaron 23, encabezados en la instalación por el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza. El
principal objetivo de la mesa es establecer canales de diálogo y comunicación, en un espacio plural, y dar un mensaje claro a la sociedad
jalisciense de la voluntad democrática de todos los actores que intervienen en la elección, y con esto, proteger y dar certeza al proceso
electoral. Estamos a cuatro meses y medio de los comicios, que serán los más grandes organizados en Jalisco. Imaginen: habrá 10 mil 825
casillas para elegir a 2 mil 8 personas en diferentes cargos. v v v Los acérrimos enemigos, que se tiraron hasta con la cubeta, ahora con el
pragmatismo como ideología, se reunieron ayer en la sede del Partido Acción Nacional PAN. Sonrientes, se tomaron selfis y las subieron a
redes sociales. Estuvieron los panistas y las dirigencias e integrantes del PRI y del PRD en Jalisco. Los convocó el registro del ex secretario
de Gobernación, en parte del sexenio de Felipe Calderón, y ex gobernador de la entidad Francisco Javier Ramírez Acuña, quien se registró
como precandidato por Acción Nacional a senador de la República. También se presentaron el dirigente nacional del panismo, Marko
Cortés, y los ex gobernadores por el blanquiazul Emilio González Márquez y Alberto Cárdenas Jiménez, quienes han tenido diferencias en
el pasado con Ramírez Acuña. El que aseguró que Acción Nacional no tendrá problemas en los acuerdos en Jalisco, como ocurrió en
Coahuila, es precisamente Cortés, aunque no mostró el convenio que firmaron en el estado, como hizo con el de la entidad norteña.
Imaginen, ahora Cárdenas Jiménez asegura que no es incongruente que los panistas voten por el PRI, y dice que lo mero importante es
frenar a Morena. Total, Ramírez Acuña va por un nuevo aire político, ahora policromático: tricolorblanquiazulamarillo. v v v Luego de la
manifestación, quema de llantas, bloqueos carreteros y zozobra social en Ocotlán, del pasado viernes, ¿qué están haciendo las autoridades
para garantizar ahí la tranquilidad
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 Ramírez Acuña va como precandidato al Senado
Cobijado por sus compañeros ex gobernadores y la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional PAN, el ex secretario de Gobernación y
ex mandatario estatal, Francisco Ramírez Acuña, se registró ayer como el único precandidato jalisciense al Senado por la alianza Fuerza y
Corazón por Jalisco. En rueda de prensa, mencionó que quiere ser senador por el gran desorden que vive el país y porque desde el Senado
de la República se pueden empujar temas que importan a los estados y a la política exterior. Su compañero de fórmula es Nicolás Morales
Ramos, ex diputado federal por Jalisco. El Senado de la República no está solamente para pararle algunos proyectos al presidente de la
República desde la oposición, no, el Senado de la República está para generar políticas importantes que hoy tienen abandonado a México,
afirmó. Presente en el anuncio, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, destacó la valentía, decisión y fuerza del ex
gobernador para asumir una nueva responsabilidad. Ramírez Acuña añadió que el gobierno encabezado por Andrés Manuel López Obrador
es el de la muerte por el número de personas asesinadas que suma y las instituciones destruidas, por lo que llamó a optar por el rumbo que
plantea la precandidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz. Será el gobierno de la destrucción
porque ha destruido las instituciones y al país en general, será el gobierno de la desinformación por las mentiras que todos los días dice el
presidente de la República. Vamos a trabajar y vamos a trabajar con ahínco, con el esfuerzo de todos, acotó. El ex mandatario negó que
haya estado alejado de la política, pues, dijo, ha realizado tareas del partido y visitado a comités municipales y liderazgos en el estado y en
el país. Sostuvo que también ha impulsado a Xóchitl Gálvez e incluso recordó que en la elección pasada participó con miras a ser diputado
federal por el distrito 10, pero no lo logró. En el anuncio estuvieron presentes los ex gobernadores Emilio González Márquez y Alberto
Cárdenas Jiménez. De ellos, el último aseguró que no es incongruente que el PAN esté en alianza con el Partido Revolucionario
Institucional PRI pese a que antes fueron enemigos políticos. El ex titular del Ejecutivo, quien fue el primer gobernador del PAN del estado y
con ello sacó al PRI del poder, justificó que los tiempos y las alianzas cambian, y hoy se requiere una unidad de fuerzas políticas y la
sociedad para frenar el desastre de México. Hoy por esta vez se requiere así y hay que jugarle así ... Lo más importante ahora es frenar el
declive, frenar el desastre, frenar que Morena vuelva a ganar, eso es lo más importante. Pasa en segundo término con quién nos juntemos
y lo vamos a hacer con los acuerdos que ya se han ido consolidando, afirmó. El Senado de la República no está solamente para pararle
algunos proyectos al presidente de la República desde la oposición, no, el Senado de la República está para generar políticas importantes
que hoy tienen abandonado a México FRANCISCO RAMÍREZ ACUÑA EX GOBERNADOR DE JALISCO Y EX SECRETARIO DE
GOBERNACIÓN
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-18

 Beltrones y el viejo PRI van al Congreso para frenar plan C
El sonorense se anota para el Senado, al igual que Francisco Olvera, Rolando Zapata, Carolina Viggiano y hasta el panista Francisco
Ramírez Acuña. PAG. 19
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-18

 Beltrones y el viejo PRI, por el Congreso para frenar plan C
VManlio Fabio Beltrones, Francisco Ramírez Acuña, Rolando Zapata, Miguel Márquez y Francisco Olvera son algunos de los pesos
pesados con los que la oposición busca ganar la mayoría en el Congreso a Morena en las próximas elecciones. En el PRI uno de los
primeros en inscribirse fue Beltrones, ex gobernador y ex legislador de Sonora, quien planea regresar al Senado en fórmula con la panista
Lilly Téllez. Aquí rumbo al registro para hacer que las cosas buenas pasen, comentó a reporteros al tiempo en que reveló que tiene un plan
B para llegar a la cámara alta: de no ganar su escaño mediante los votos, recurrirá a la vía plurinominal por parte del PRD. En el tricolor
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Resumen Ejecutivo

también destacan las postulaciones de Rolando Zapata, ex gobernador de Yucatán, quien ahora quiere ser senador para lo cual irá en
fórmula con la panista Katia Bolio Pinelo y Francisco Olvera, ex mandatario de Hidalgo, quien anhela una diputación federal. Zapata
comentó que la alianza PRI, PAN y PRD es una potencia para triunfar en las elecciones de junio. Vemos la política en general como un
proceso para servir a la sociedad. Ya vendrá la campaña de propuestas para que la ciudadanía decida, dijo. En las listas del PRI aparece
Karla Cortés, esposa del ex gobernador mexiquense Arturo Montiel, quien quiere llegar a San Lázaro. Por el Senado están apuntados
Miguel Riquelme, ex gobernador de Coahuila; Carolina Viggiano, secretaria general de este partido; Paloma Sánchez y Cinthia López,
quienes actualmente son diputadas; así como Manuel Añorve, Claudia Anaya y Ángel García Yáñez, quienes buscarán permanecer en su
escaño, porque por primera vez podrán ser reelectos. Mientras que por el PAN contenderán en las respectivas entidades que gobernaron,
el jalisciense y también ex secretario de Gobernación calderónista, Francisco Ramírez Acuña, quien dijo que la decisión de ser partícipe
para buscar este cargo tiene como objetivo frenar los atropellos que Morena ha buscado generar en perjuicio del país. Además, el
guanajuatense Miguel Márquez, quien pidió a los militantes del blanquiazul no bajar la guardia. _
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 CUPULA
LA DIPUTADA Claudia Murguía tiene la rara cualidad de que siempre sale ganando, ¡aunque pierda Cosa de ver que la panista quería ser
candidata a senadora por la coalición PRIPANPRD, pero se quedó en la banca por la nominación de Francisco Ramírez Acuña SU PREMIO
de consolación será la candidatura de su hermano, Óscar Murguía, a la alcaldía de su natal Ciudad Guzmán. Y no es por sembrar la
discordia, pero esta postulación causa escozor entre los aliados priistas que dicen tener mejores cuadros y hasta en los pocos militantes
que le quedan al PAN en lo que alguna vez fue su bastión. DESDE 2014, cuando la familia Murguía tomó el control del albiazul en el
municipio, sólo han entregado votaciones más pobres cada trienio. Pero, por alguna extraña razón, a la dirigencia estatal panista se le nota
cómoda con la administración de derrotas.    SI ALGUIEN conoce un buen otorrino, por favor mándelo a la Calle 14, porque en la Fififiscalía
hacen como que no oyen... y su titular, Luis Joaquín Méndez Ruiz, ¡ni habla HACE MESES que el funcionario no sale ante los micrófonos.
Lo más cercano que ha hecho a informar fue un video publicado en redes sociales en noviembre, en el que se refirió al protocolo para
búsqueda de restos humanos en fosas ilegales. EL ASUNTO es que hay muchos temas en la mesa, como las quejas de las madres
buscadoras justamente por el famoso protocolo, la petición de justicia de mujeres indígenas a El Mencho y no a las autoridades; y por
supuesto el polémico caso de la estafa de Yox Holding que ya salpicó hasta lo más alto en el gobierno estatal. Pese a todo esto, el fiscal
Méndez Ruiz no dice ni pío.    ES CURIOSO: en el Congreso de Jalisco brincaron de todos los partidos MC, PRI, PAN y Morena a decir que
no existe acuerdo en lo oscurito para repartirse los siete cargos de magistrados del Supremo Tribunal de Justicia EL PROBLEMA es que
quieren que el público les crea a la palabra. Y ya se sabe que creerle a un político es pésimo negocio. En lugar de apelar a la fe de los
ciudadanos, ¿no sería más fácil si se comprometieran a acatar las recomendaciones del Comité de Participación Social del Sistema
Anticorrupción PORQUE si no le van a hacer caso a los expertos que evaluarán los perfiles de los candidatos; y en su lugar van a terminar
imponiendo magistrados por cuotas y cuates... ¡pues que lo hagan de una vez Ni modo de pensar que solamente están guardando las
apariencias.   ESTE fin de semana, el clima en la zona metropolitana será como pagar el predial, pues tendrá a todo el mundo temblando.
¡Abrigúese
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 TANTITA MADRE
Si un partido te nombra, a ese partido te debes. O, en este caso, a un gobernador. La jugada maestra que prepara Enrique Alfaro para el
cierre de su administración es digna de un premio a la maroma. Pese a que hay una postura expresa de David GómezÁlvarez a saber,
titular del Consejo de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción para evitar el reparto de cuotas y cuates, la realidad es
que eso ocurre y ocurrirá de nuevo en el Poder Judicial de Jalisco. Sin darle vueltas al asunto, el góber que heredará la estafeta de mando
este año pretende acuñar un despacho jurídico de ensueño, con poder jurisdiccional para avalar todo lo avalable y defender todo lo
defendible. Y lo mejor: pagado por todos los jaliscienses, porque estará integrado por jueces y magistrados. Tanto en el Supremo Tribunal
de Justicia como en el Tribunal Administrativo del Estado, las piezas naranjas están en la lista de favoritos para ocupar uno de esos puestos
de ensueño que tienen sueldos de seis dígitos, prestaciones de no creerse y un mes 13 que se merecen porque trabajan de sol a sol y sin
límite de tiempo. Y lo mejor: son trabajos garantizados por 10 años, con la posibilidad de repetir por cuatro más. Dos sexenios de blindaje e
impunidad para quien dio la orden de entregarles el privilegio. Es la operación perfecta. Sin cicatrices y con una recuperación inmediata.
Dicho por los que le saben a lo que esconden las paredes del Judicial, la selección que el partido Movimiento Ciudadano ha hecho de
magistrados y jueces está repleta de servilismo. Aunque el adjetivo es más suave que los que surgen de la fuente original: chupatintas y
lamesuelas. La meta del góber de los días históricos es simple: perdurar. Aunque ha dicho que este es su último puesto en la política,
Enrique Alfaro ha preparado el terreno para convertirse en el poder fáctico de quienes están a cargo de la justicia pronta y expedita. Cada
autorización de uso de suelo y cada terreno susceptible de construirse contarán con el aval de quienes le deben el puesto. Todos lo saben:
el que controla el Judicial es Rafa Martínez. La fuente no miente: el hermano de la ex esposa del gobernador Alfaro Lorena Martínez es el
poderoso operador que se encarga de proteger a los camaradas y embestir a quienes no se cuadran, y desde cuya oficina se decide cuál
expediente se envía a qué juzgado. El poder detrás del poder, pues. Desde que Aristóteles Sandoval era gobernador, en el Ejecutivo se
acuñó la estrategia de conformar cotos de poder en el Judicial. En esta ocasión, el góber quiere la combi completa, y a partir de ello se han
hecho una gran cantidad de negocios en eserituras. Pero ¿quién va a exhibir un acuerdo así de jugoso cuando el pastel alcanza para todos
El plan perfecto para que las licitaciones a modo se entreguen sin obstáculos ni críticas está en los periodos vacacionales: julio y diciembre.
Ahí están las luminarias multimillonarias de Zapopan o Parkimovil. Y si uno es malpensado, que lo es, un dinerito extra para las campañas
electorales no cae nada mal cuando es 2024 y, como dije, quieres la combi completa. La renovación de puestos ya es un hecho y los
nombres están en la mesa. Tres perfiles a modo para al TAE y otros siete para el Supremo Tribunal. Todos, ungidos por el fundador del
alfarismo. ¿Por qué es tan jugoso el control del Judicial Pues porque representa el control de los grandes casos a través de resoluciones
judiciales. Desde inmobiliarias donde esta administración ha dejado su sello hasta mercantiles y penales. Todo el es quema de justicia. Hoy,
por lo pronto, goza de una amplia mayoría en la Justicia Laboral. La mayoría de juzgadores en la nueva sede de Ciudad Laboral son
alfaristas. Y con un presupuesto histórico del 2 que cuenta con su firma, ¿cuál Daniel Espinosa Licón podría hacer que el timón cambie de
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Resumen Ejecutivo

rumbo Así es el alfarismo: acapara, no negocia y a quien no le sirve lo deja fuera del plato. Ahí está el PAN reducido a nada, aunque fue
gracias al PAN, con Emilio González Márquez, con quien obtuvo notoriedad estatal y, a la distancia, la posibilidad de ganar la gubernatura.
Así, Alfaro puede darse el lujo de retar a la dirigencia nacional de MC. Por una parte, Dantertaker Delgado le debe más a él que el góber a
Dante. Sin él, hoy su registro estaría fuera del juego y el señor del sombrero gánster no podría echarse su merecida siestecita en una curul.
Por eso hay que fijar la mirada en el Judicial. El primer mandatario que disfruta regañar en público va por todo. Quiere convertirse en un
poder que trascienda a su sexenio. Un poder fáctico, por cierto, como el que tanto le molestaba en la figura de Raúl Padilla.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-01-23

 PASABA POR AQUÍ
Funcionarios y actores de diferentes partidos políticos expresaron en redes sociales su pésame por la muerte del panista Octavio Esqueda
Ávalos, quien el domingo pasado sufrió un infarto. Los elogios y mensajes llaman la atención, al tratarse de un personaje que no ocupaba
cargos públicos ni partidistas. ¿Quién era Octavio Esqueda Nada menos que el operador del Partido Acción Nacional PAN en Jalisco. Por él
pasaban todos los acuerdos y repartos, las posturas que fijaba el partido y, sobre todo, la alianza de facto con el gobierno de Enrique Alfaro
Ramírez. Octavio Esqueda surgió de a quel grupo de jóvenes panistas que rodearon a Francisco Ramírez Acuña. Trabajó en algunos
gobiernos panistas municipales y estatales, siempre en cargos menores, mientras que en el partido tampoco ocupó algún espacio
importante. ¿Cómo se convirtió en el hombre más importante del PAN Algunos panistas dicen que por su mano izquierda. La realidad fue
que distintos hechos jugaron a su favor. Primero, las derrotas blanquiazules que con el paso de los años llevaron a una gran migración de
panistas hacia otros partidos políticos o a abandonar la política para trabajar en otras actividades que les permitieran sobrevivir fuera del
presupuesto. Así, Octavio Esqueda ocupó dos posiciones importantes: las negociaciones políticas panistas, y los repartos y control del
Poder Judicial. En el caso de las negociaciones políticas, lo hizo ante la decisión que tomó quien fuera su jefe político y líder de la corriente
panista de la que formaba parte, Eduardo Rosales Castellanos, de abandonar el enlace con el gobernador Enrique Alfaro y además vivir
fuera del país. Al comienzo del gobierno estatal, la cercanía de Eduardo Rosales con la administración emecista era estrecha, casi como un
asesor. Sin embargo, muy pronto surgieron las diferencias al no garantizar el respaldo panista a todas las decisiones    , sino intentar
negociar por separado cada tema, lo que provocó el malestar de Enrique Alfaro. Personas cercanas a Rosales aseguran que éste prefirió
poner distancia antes de que se diera un rompimiento, especialmente ante las reacciones iracundas del mandatario. Fue el propio Eduardo
Rosales quien planteó a Enrique Alfaro que Octavio Esqueda se convirtiera en el interlocutor, al considerar que era el único que podía
dialogar con todos los grupos. Y así fue. Antes de eso, Octavio Esqueda ya había logrado colarse al Poder Judicial, donde ocupó el espacio
de control que antes había tenido para el PAN José María Martínez Martínez, actualmente diputado de Morena. El control de Esqueda se
fortaleció al alcanzar acuerdos con otros dos actores importantes en el manejo del Poder Judicial: Carlos Arias, ex colaborador de José
María Martínez, y Rafael Martínez, ex cuñado del gobernador Enrique Alfaro. En el es quema de reparto de espacios de cuotas y cuates,
Octavio Esqueda era quien tenía la última palabra por parte del PAN en el nombramiento de magistrados, además de una fuerte influencia
en el nombramiento, asignación de jurisdicción y materia de jueces de primera instancia. Al interior del PAN, Esqueda formó parte de una
mesa de decisiones     en la que además están Miguel Monraz Ibarra, Gustavo Macías Zambrano, José Antonio de la Torre Bravo y la
dirigente estatal Diana González. Ahí, se fijan todas las posturas y se resuelven los acuerdos, como el de ir en alianza en las elecciones de
este año. Octavio Esqueda era un hombre que se movía tras bambalinas. No le gustaba aparecer y no aceptaba platicar con los medios de
comunicación. Ante su ausencia, algunos panistas consideran que lo más viable será el regreso de Eduardo Rosales, al menos en lo que
queda para llegar a la elección de junio.
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 antena noticias: 2024-01-23

 PARABÓLICA
Lupa a Hamlet. Foco y atención ha ganado uno de los refuerzos del equipo Claudia Delgadillo, nos referimos a Hamlet García Almaguer,
quien desde su llegada ha colocado en la agenda mediática temas de coyuntura política. El político jalisciense ha tomado en serio su papel
de impulsar y defender los temas de interés para Morena en mesas como la electoral y la campaña estatal. Solo por citar un ejemplo, uno
de los casos que ya tiene días en la conversación, son la reglas de los debates que llevará a cabo el IEPC, mismas que han sido
cuestionadas por Hamlet y ha puesto especial observancia sobre la moderación de estos, toda vez que dos de ellos se realizarán fuera del
Área Metropolitana de Guadalajara: en Puerto Vallarta y Zapotlán el Grande, razón por la cual ha solicitado que los moderadores sean
profesionales de la comunicación, analistas o académicos que ejerzan sus funciones en dichos municipios o las regiones sur y costa norte.
La intención es que los ciudadanos de Vallarta y de Ciudad Guzmán también sean protagonistas en los debates y en la discusión pública. Si
algo tiene Hamlet es que regularmente lo vemos en discusiones serias y de interesante debate, improvisado no es. Así que, seguramente
muy de cerca habrán de seguir al morenista todas y todos a quellos que estén inmersos en el proceso electoral de Jalisco; propios y
extraños. Homenaje a Aristóteles. Se llevó a cabo el homenaje por el 50 aniversario del natalicio del exgobernador Jorge Aristóteles
Sandoval, en la Plaza de Armas de Guadalajara, frente a Palacio de Gobierno. Diversas figuras de la política local se dieron cita en el lugar,
como el también exgobernador Francisco Ramírez Acuña, Laura Haro Ramírez, Antonio Padilla, Sofía Mosqueda, así como quien fuera
secretario general de gobierno en la Administración de Sandoval Díaz, Roberto López Lara, entre otras personalidades. El Chino López
reapareció después de que hacía tiempo no se le veía en algún evento público; con voz entrecortada, brindó unas emotivas palabras en las
que recordó momentos al lado de su amigo Aristóteles, así como el gran legado que este dejó. Va Colosio por senaduría. Finalmente, el
alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, anunció que aceptó la invitación de Dante Delgado y sí será candidato de Movimiento
Ciudadano al Senado de la República. Colosio Riojas hizo el anuncio a través de las redes sociales y dijo que es necesario hacer política
responsable cof, cof que construya acuerdos, represente a la gente y sus causas. El alcalde de la capital de Nuevo León aseguró que la
polarización le hace mucho daño a México, por ello él será ese contrapeso razonable que construya y que concilie. Copa Jalisco. Esta
mañana, el gobernador Enrique Alfaro, acompañado del director del Code, Fernando Ortega, encabeza la presentación de la Copa Jalisco
2024. El acto se llevará a cabo en el Monumental Estadio Jalisco.
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Resumen Ejecutivo

 El Informador: 2024-01-24

 ALLÁ EN LA FUENTE
Encuentro cupular. Así lo tuvieron los diferentes liderazgos del Partido Acción Nacional en Jalisco. La presidenta del partido, Diana
González, el tesorero Juan Pablo Colín, así como personajes como Claudia Murguía, Gustavo Macías, Paulina Rubio, Eduardo Rosales,
Hernán Cortés y los ex gobernadores Francisco Ramírez Acuña, Emilio González y Alberto Cárdenas, se reunieron tras la muerte del líder
moral del partido, Octavio Esqueda el pasado 20 de enero. Después de asístir a los actos religiosos acordaron mantener la unidad interna. 
No ha sido una, sino varias las reuniones de los diferentes liderazgos albiazules en el Estado. Entre ellos se comprometieron para mantener
los acuerdos, al menos hasta que pase el 2 de junio, día de las elecciones. Lo anterior, porque el interés es respetar los pactos que se
hicieron con el PRI y el PRD por las candidaturas y espacios en Jalisco. Es cierto que rápidamente han levantado la mano los grupos
políticos pequeños, pero persistentes, como el de César Madrigal, aunque después de varios encuentros con Eduardo Rosales, que se
desplazó de inmediato desde su domicilio en Texas, todo apunta a que mantendrán la paz. Ya será después de la elección cuando
empiecen a revisar las alianzas y las posturas.  En el Congreso de Jalisco hay gran agitación. Ya aparecieron algunos nombres de los que
figuran como favoritos para ocupar los siete espacios de magistrados que están pendientes en el Poder Judicial. Y obvio, entre ellos hay
personajes cercanos a ciertos grupos políticos. Nos cuentan que había algunas posiciones reposadas, que abogaban para revisar con
calma los diferentes perfiles y no ir con prisa. ¿Por qué Tienen hasta el 31 de enero para revisar, entrevistar y votar. Sin embargo, nos dicen
que después de varias reuniones realizadas, todo indica que habrá luz verde en esta semana para renovar una buena parte del Supremo
Tribunal de Justicia del Estado.
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 El Mural: 2024-01-24

 Retoma Rosales riendas del CDE del PAN
El ex dirigente estatal del PAN, Eduardo Rosales, retomó las riendas del llamado grupo del Comité Directivo Estatal del blanquiazul, tras el
deceso del principal operador de esta corriente, Octavio Esqueda. De acuerdo con fuentes cercanas al instituto político, Rosales ha
sostenido diferentes reuniones con integrantes de esta fracción desde el sábado por la noche hasta el día de ayer. Este maltes se encontró
en un restaurante de Naciones Unidas con la presidenta del PAN Jalisco, Diana González, y el tesorero del partido, Juan Pablo Colín. Este
último quedará a la cabeza del PAN estatal cuando González se separe del cargo para contender por la Presidencia Municipal de
Guadalajara por la Coalición Fuerza y Corazón por Jalisco. También estuvo la Coordinadora de los diputados locales del blanquiazul,
Claudia Murguía; los diputados federales, Miguel Monraz y Gustavo Macías; el representante del PAN ante el Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana IEPC, José Antonio de la Torre, así como el Oficial Mayor del PAN Jalisco, Manuel Rojas e Irving Avila, consejero
estatal pa nista. Consultados sobre la reunión, algunos de los asístentes señalaron que se acordó dar seguimiento a los compromisos que
hizo previamente Esqueda, entre ellos los que tienen que ver con la definición de las candidaturas que le corresponde proponer al PAN
dentro de la alianza que mantiene con el .s PRIyelPRD.  También hablaron de ce 6 rrar filas y de mantener unido al grupo de cara a los
comicios del 2 de junio y a la renovación de la dirigencia del partido a finales de este año. FÓRMULA AL SENADO El PAN envió a la
Comisión Política Permanente propuesta de fórmula 1 al Senado con Francisco Ramírez Acuña y Nicolás Morales, y la propuesta de Miguel
Monraz como candidato a diputado federal plurinominal.
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 Define el PAN candidaturas
La Comisión Permanente Nacional del Partido Acción Nacional PAN aprobó el miércoles la fórmula de candidatos de mayoría relativa al
Senado de la República por Jalisco integrada por el ex Gobernador Francisco Ramírez Acuña como titular y José Nicolás Morales, ex
Presidente Municipal de Cuauda, como suplente. Por otraparte, la comisión panista definió su lista de candidaturas a diputaciones federales
de representación proporcional plurino minales, donde figuran dos propuestas por Jalisco en la primera circunscripción. La mejor
posicionada es la actual diputada federal del PAN por Jalisco, Paulina Rubio, quien fue incluida en el lugar número 2 del listado a propuesta
de la Comisión Permanente Nacional, mientras que el también diputado federal por Jalisco, Miguel Ángel Monraz, aparece en el número 7.
Los distritos donde le toca al blanquiazul proponer candidaturas a diputaciones federales de mayoría relativa quedaron de la siguiente
manera: distrito 1 con cabecera en Tequila, quedó desierto; distrito 2 con cabecera en Lagos de Moreno, Paula Gutiérrez; distrito 3 con
cabecera en Tepatitlán de Mo relos, Mario íñiguez Franco; distrito 6 con cabecera en Zapopan, Adriana Buenrostro Vázquez y distrito 8 con
cabecera en Guadalajara, Paola Milagros Espinosa Sánchez. En tanto, el distrito 10 con cabecera en Zapopan, quedó para Ornar Antonio
Borboa Becerra; el distrito 15 con cabecera en La Barca, para Alonso de Jesús Vázquez Jiménez; distrito 16 con cabecera en Tla quepa
que, Francisca Leos Altamirano; distrito 17 con cabecera en Jo cotepec, Luis Aguirre Lang y distrito 20 con cabecera en Tonalá, también fue
declarado desierto. A nivel nacional, en las elecciones de 2024 se elegirán 64 Senadurías por el principio de mayoría relativa; otras 32 por
el principio de representación proporcional; y 32 de primera minoría. Además, estarán en juego 300 diputaciones por el principio de mayoría
relativa y 200 por representación proporcional.
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 EN PERSPECTIVA
Los días históricos para Jalisco continúan en este sexenio. El viernes pasado tuvimos otro. Ahora la Secretaría de Transporte Setran emitió
la convocatoria para regular y migrar los mototaxis al modelo de transporte comunitario que marca la nueva Ley de Movilidad. Ya está todo
sobre el papel. Nada más falta hacerlo realidad El discurso triunfalista del gobierno contrasta con la enormidad del reto y los riesgos para el
modelo. De entrada, la convocatoria se emitió para regular y migrar mototaxis en apenas cuatro de 66 polígonos: Río Blanco, Solares y
Valle Imperial, en Zapopan, así como Fresnos en Tlajomulco. El universo de mototaxis ronda los dos mil 500 en el Área Metropolitana de
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Resumen Ejecutivo

Guadalajara y 500 en el interior. Significa que este comienzo es simbólico. Los mototaxistas de estos cuatro polígonos tienen hasta el 31 de
mayo para tramitar su solicitud de registro. Deben migrar a vehículos de dos ejes y cuatro llantas, tramitar placas ¿también verifican y contar
con seguro de daños a terceros. Entre los modelos que presentó Diego Monraz, titular de la Setran, está un vehículo compacto de la marca
india Bajaj Qute a base de gasolina. De hecho utiliza el motor de 216 centímetros cúbicos de una motocicleta pero la carrocería de un carro
pequeño. En el mercado rondan los 155 mil pesos por unidad. Alcanzan los 70 kmh pero la ley establece que deberán circular a máximo 30
kmh. Ese mismo fabricante, con distribuidor en Guadalajara, vende los mototaxis tradicionales. ¿Los operadores tienen el dinero para
adquirir nuevas unidades Hay que añadir que los seguros cuestan entre 15 y 18 mil pesos anuales. Son caros porque estos vehículos
carecen de altos estándares de seguridad como bolsas de aire, sistema antibloqueo de ruedas ABS y frenos de disco. Una contradicción
pues reemplazan a los mototaxis considerados inseguros. ¿Estos cuadriciclos realmente son más seguros Por otra parte, Zapopan anunció
un apoyo por vehículo de hasta 40 mil pesos a fondo perdido, pero aún así, la inversión es considerable. El modelo enfrenta otro riesgo: la
migración se dará en pleno cambio de sexenio. La norma técnica publicada el 9 de noviembre de 2023 en el Periódico Oficial de Jalisco fija
un plazo de 550 días naturales para el cambio total de los mototaxis. Es decir, hasta el 3 de septiembre de 2025. Para esa fecha Diego
Monraz ya no estará en la Setran a menos que lo ratifique el siguiente mandatario. Significa que el próximo gobernador deberá ajustar la
tarifa del transporte y culminar la regulación de 3 mil mototaxis. La diputada emecista Gabriela Cárdenas, presente el viernes en el anuncio
del nuevo modelo, recordó con ironía involuntaria cómo en otras administraciones fueron irresponsables, dieron permisos, autorizaciones
aún sin haber transporte público, servicios, y sin planear la ciudad de manera adecuada. La legisladora dijo la verdad. El problema comenzó
en 2010 cuando la gestión de Emilio González Márquez entregó 250 permisos a mototaxis para operar en Tlajomulco. El alcalde era
Enrique Alfaro y Diego Monraz el secretario de Vialidad. Los iniciadores del problema heredarán, casi tres lustros después, la ruta para una
solución a la siguiente gestión.
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-29

 Va Laura Haro por Frente X Jalisco
Fue oficializada la candidatura de Laura Haro Ramírez para la gubernatura de Jalisco por la coalición Frente X Jalisco, integrada por el PRI,
PAN y el PRD. Durante la primera sesión ordinaria del VIII Consejo Político Estatal del PRI Jalisco, celebrada el pasado sábado 27 de enero
en las instalaciones del partido tricolor, la Comisión Estatal de Procesos Internos entregó a Laura Haro Ramírez la constancia que la
acredita como candidata a la gubernatura de Jalisco, para el proceso electoral constitucional 2023  2024. Mi agradecimiento a cada
integrante del PRI Jalisco que me ha respaldado en este proceso, porque en unidad siempre será mejor. Lo que bien empieza, bien acaba,
no tengan duda  Aquí hay experiencia, mucho partido y los mejores cuadros, pero sobre todo, unidad. Aunque el trayecto continúa y queda
mucho por de lante, la meta de la victoria nos alienta a seguir más fuertes y más alto., escribió la candidata en sus redes sociales. Anunció
que ha solicitado que se le realicen todas las pruebas y exámenes pertinentes clínicos, toxicológicos y de control de confianza, pues ella no
tiene nada que ocultar. Haro Ramírez hizo un llamado al gobierno federal y estatal para que sa quen las manos del proceso electoral, pues
en estos meses se ha violado la ley de manera diaria y sistemática. La ahora candidata pidió al presidente estatal del PRI, Antonio Padilla,
que las decisiones   para la designación de candidaturas y posiciones sean transparentes y se postulen a los mejores perfiles. También hizo
esta petición a las dirigencias del PAN y PRD para que todas las decisiones   sean públicas. Cabe destacar que ayer la ahora candidata por
la coalición Frente X Jalisco visitó el municipio de Coculá, en donde se reunió con Francisco Ramírez Acuña, precandidato al Senado de la
República, y Hortensia Noroña, diputada local del partido priista, para sostener un dialogo. _
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 El Informador: 2024-01-31

 RADAR
El martes de la semana pasada ade lanté aquí que el todavía diputado federal del partido Movimiento Ciudadano MC, Salvador Caro
Cabrera, tendría su última misión como político naranja en esa posición, por los acercamientos que tuvo en diciembre pasado con el
dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, y la candidata presidencial oficial, Claudia Sheinbaum. Pues bien, el tercer cambio de
camiseta en la trayectoria política de Caro, que empezó en el PRI, duró más de una década en MC, y ahora se enfunda en la casaca
guinda, se confirmó el viernes que anunció su salida de la bancada emecista en la Cámara de Diputados y su llegada ayer al grupo
parlamentario de Morena. Quien fuera uno de los más cercanos colaboradores de Enrique Alfaro desde su primera campaña fallida para la
gubernatura en 2012, que se convirtió en jefe de la Policía de Guadalajara cuando éste llegó a la presidencia municipal de Guadalajara y
quien luego se convirtió en líder de la bancada naranja en el Congreso del Estado, fue recibido ayer por el coordinador parlamentario de
Morena, Ignacio Mier Velazco, en la reunión plenaria de las y los legisladores del partido del Presidente Andrés Manuel López Obrador, a la
que llegó acompañando a la aspirante presidencial. Caro llega a Morena, dijo Mier al anunciar su adhesión a la bancada guinda, después
de no caer en tentaciones y tras haber participado en 2012 en el proyecto de la 4T, en referencia a la participación del ex priista y ahora ex
emecista en la campaña de Alfaro para gobernador, en la que tuvo como aliado a López Obrador, y quien luego le reclamó haberlo
traicionado por apoyar de facto a la entonces candidata panista, Josefina Vázquez Mota, en pago por el respaldo recibido en su campaña
por el entonces gobernador del PAN saliente, Emilio González Márquez. Desde fines del año pasado, Caro fue incluido en las encuestas de
medición de conocimiento y evaluación de Morena para definir a el o la candidata a la alcaldía de Guadalajara, por la que también compiten
Mara Robles, de Hagamos; y Mariana Fernández, María Padilla y José María Martínez por Morena, luego de que el rector general de la
UdeG, Ricardo Villanueva, rechazó la invitación. Después de su recibimiento en Morena, Caro me comentó, en una charla radiofónica en la
segunda emisión de Líder Informativo en el 91.9 de FM, que llega a ese partido sin poner ninguna condición y sólo por su identificación con
las causas de la campaña presidencial de Sheinbaum, y de su también ex compañera priista Claudia Delgadillo, ahora candidata del Verde,
Morena, PT, Futuro y Hagamos a la gubernatura del Estado, y que no tuvo con los candidatos a esos mismos puestos de su ex partido
naranja.
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 El Informador: 2024-01-31

 El MUSA recibe a Diego Rivera, José Fors y a Rafael Cauduro
El MUSA Museo de las Artes de la Universidad de Guadalajara tendrá durante el primer semestre de 2024 un programa expositivo
compuesto por seis exhibiciones. Las muestras destacan grandes trayectorias de artistas consolidados, así como el propio legado de la
Máxima Casa de Estudios de Jalisco. La primera es Arquitectos y muralistas. Casas estudio del siglo 20 en México, en la cual se muestran
fotos, libros, ma quetas y planos de algunos proyectos arquitectónicos de espacios en los que habitaron y trabajaron grandes muralistas y
pintores: David Alfaro Siqueiros, José Clemente Orozco, Diego Rivera y Frida Kahlo. La apertura será el 8 de febrero y permanecerá vigente
hasta el 12 de mayo de 2024. La curaduría es de Mónica del Arenal. Posteriormente llegará Falsa memoria de un pasado verdadero. Este
proyecto, que busca crear una reflexión acerca del uso de la inteligencia artificial como herramienta generadora de un archivo histórico, será
presentado en febrero  del 14 al 18 en LA Art Show, en Los Ángeles, Estados Unidos de América, mientras que durante marzo y abril estará
en el MUSA las fechas exactas aún no se definen. La videoinstalación permitirá adentrarse en la historia de la Universidad de Guadalajara,
así como rendir un homenaje al promotor cultural y visionario Raúl Padilla López quien, como parte de dicha labor, impulsó la creación del
MUSA Museo de las Artes de la Universidad de Guadalajara en 1994. La curaduría es de Moisés Schiaffino. El recinto continúa con Yo he
sufrido más que Cristo de Manuel González Serrano 1917 1960, un artista que destacó por su originalidad, inventiva y fuerza plástica. Su
prolífica obra se cuenta por cientos, ya que se han documentado alrededor de 500 piezas, producto de la labor que realizó a lo largo de 20
años. El título de la muestra alude al nombre de una de sus obras, a través de la cual el autor plasmó y expresó su sentir. Esta proyección
del yo del pintor es recurrente en su trabajo y es así como se presenta en la exhibición dividida en seis núcleos temáticos. La curaduría es
de Helena González y será inaugurada el 29 de febrero. Estará abierta al público del 1 de marzo al 16 de junio de 2024. José Fors 1958
también estará presente en el MUSA con una muestra homónima. El pintor y cantante cubanomexicano cuenta con obra dentro de la
Colección MUSA. En 1996, el artista se nacionalizó mexicano y, desde hace varias décadas, radica en Zapopan, Jalisco. La condición
humana, la piel y las expresiones faciales son parte de las temáticas que explora en su obra, misma que, además, ahonda en la faceta
psicológica del ser humano. La curaduría de la muestra corrió por parte del propio José Fors; será inaugurada el 14 de marzo y
permanecerá abierta al público del 15 de marzo al 12 de mayo de 2024. Entre Cauduro y Friedeberg Las exhibiciones en el MUSA
continúan con la muestra Un Cauduro es un Cauduro. Con una carrera artística iniciada en los años setenta y que mantuvo por cinco
décadas, Rafael Cauduro plasmó en su obra su visión sobre la sociedad y la política, entre otros temas. Comenzó como caricaturista y en
sus piezas reflejó desde figuras geométricas hasta trazos suaves que dan movimiento a formas volumétricas, algunas llenas de color y otras
tantas en blanco y negro, con el lápiz como instrumento principal para dar vida a los personajes. Las memorias y las situaciones son
reunidas en esta muestra cuyo título hace énfasis en el reconocimiento inequívoco de quién es el autor de la obra incluida. La curaduría de
la exposición correrá a cargo de Alesha Mercado, en colaboración con Casa Taller Rafael Cauduro. La inauguración está pactada para el 21
de marzo y podrá ser visitada del 22 de marzo al 23 de junio de 2024. Finalmente, llegará la exposición Pedro Friedeberg. Este artista ha
expuesto su obra a nivel nacional e internacional. Su primera exhibición individual se llevó a cabo en la Ciudad de México, en 1959, y a
partir de ese año comenzó su proyección. Pintura, escultura, grabado y diseño de objetos de uso cotidiano son parte del trabajo realizado
por el artista, quien emplea en ello una mezcla de elementos fantásticos y patrones. Por su estilo único, ha recibido numerosos premios y
reconocimientos internacionales. La curaduría es de Alejandro Sordo, en colaboración con el Estudio Pedro Friedeberg. La inauguración
está programada para el 6 de junio y permanecerá abierta del 7 de junio al 22 de septiembre de 2024.
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 El Musa alista gran programa 2024
Este 2024, el Museo de las Artes Musa tendrá un destacado programa y este martes dio a conocer las exhibiciones que tendrá disponibles
el primer semestre del año. El recinto de la Universidad de Guadalajara UdeG tendrá un programa expositivo compuesto por seis
exhibiciones de artistas con grandes trayectorias, así como el propio legado de la casa de estudios de Jalisco. El próximo 8 de febrero se
inaugura Arquitectos y muralistas. Casas estudio del siglo 20 en México, una muestra con proyectos de grandes muralistas como José
Clemente Orozco y David Alfaro Siquieiros, que incluye fotografías, libros, ma quetas y planos. Estará abierta al público del 9 de febrero al
12 de mayo. Falsa memoria de un pasado verdadero, un proyecto que hace reflexión sobre el uso de inteligencia artificial estará en marzo y
abril en el Musa, justo después de su estancia en Los Ángeles. La videoinstalación rendirá homenaje a Raúl Padilla López. El 29 de febrero
comienza la muestra Yo he sufrido más que Cristo que destaca el trabajo del artista Manuel González Serrano 19171960, exposición que
lleva el nombre de una de sus obras. Bajo la curaduría de Helena González, la muestra estará disponible para el público del 1 de marzo al
16 de junio. José Alberto Fors Ferro 1958 es un pintor y cantante cubanomexicano, cuya obra se encuentra dentro de la Colección Musa.
En 1996, el artista se nacionalizó mexicano y, desde hace varias décadas, radica en Zapopan, Jalisco. La experiencia y la trayectoria de
este artista estarán presentes a través de las piezas exhibidas en el recinto museístico del 15 de marzo al 12 de mayo. La trayectoria
artística de Rafael Cauduro será presentada con la muestra Un Cauduro es un Cauduro, es un Cauduro, bajo la curaduría de Alesha
Mercado, del 22 de marzo al 23 de junio. Pedro Friedeberg ha expuesto su obra a nivel nacional e internacional. Su primera exhibición
individual se llevó a cabo en la Ciudad de México, en 1959, y a partir de ese año comenzó su proyección. Pintura, escultura, grabado y
diseño de objetos de uso cotidiano son parte del trabajo realizado por el artista, quien emplea en ello una mezcla de elementos fantásticos y
patrones. Con la muestra Pedro Friedeberg se enseña su estilo único del 7 de junio al 22 de septiembre. Además de estos proyectos, el
Musa tiene algunas exposiciones vigentes que incluyen obras de jóvenes creadores, así como manifestaciones artísticas provenientes de
Europa. Una de ellas es Nuevas miradas, una muestra que se hace cada año de la mano de la University of Guadalajara Foundation  USA y
el CUAAD, que termina el 11 de febrero. También está Expresiones artísticas en Europa contemporánea, un proyecto presentado en el
marco de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara FIL y con la Unión Europea como invitada de honor, este proyecto de arte digital,
dibujos, fotografías, pinturas y videos, finaliza el 25 de febrero.
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 Prepara MUSA nuevo programa de exposiciones
Arquitectos y muralistas. Casas estudio del siglo 20 en México Se trata de proyectos arquitectónicos de espacios en los que habitaron y
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trabajaron David Alfaro Siqueiros, José Clemente Orozco, Diego Rivera y Frida Kahlo, revisados en una exposición que incluye fotografías,
libros, ma quetas y planos. Curaduría: Mónica del Arenal Inauguración: 8 de febrero de 2024 Abierta al público: del 9 de febrero al 12 de
mayo de 2024 Falsa memoria de un pasado verdadero Este proyecto busca crear una reflexión acerca del uso de la inteligencia artificial
como herramienta generadora de un archivo histórico, contada desde dos visiones: la humana y la artificial. La videoinstalación permitirá
adentrarse en la historia de la Universidad de Guadalajara, así como rendir un homenaje al promotor cultural y visionario Raúl Padilla López.
Curaduría: Moisés Schiaffino Fecha: 14 al 18 de febrero de 2024 Yo he sufrido más que Cristo El título de la muestra alude al nombre de
una de las obras del artista Manuel González Serrano, a través de la cual plasmó y expresó su sentir. Esta proyección del yo del pintor es
recurrente en su trabajo y es así como se presenta en la exhibición dividida en seis núcleos temáticos. Curaduría: Helena González
Inauguración: 29 de febrero de 2024 Abierta al público: del 1 de marzo al 16 de junio de 2024 José Fors La condición humana, la piel y las
expresiones faciales son parte de las temáticas que explora José Fors en su obra, misma que ahonda en la faceta psicológica del ser
humano. Su experiencia y trayectoria de estarán presentes a través de las piezas exhibidas en MUSA. Curaduría: José Fors Inauguración:
14 de marzo de 2024 Abierta al público: del 15 de marzo al 12 de mayo de 2024 Un Cauduro es un Cauduro, es un Cauduro Con una
carrera artística iniciada en los años setenta y que mantuvo por cinco décadas, Rafael Cauduro plasmó en su obra su visión sobre la
sociedad y la política, entre otros temas. Las memorias y las situaciones son reunidas en esta muestra cuyo título hace énfasis en el
reconocimiento inequívoco de quién es el autor de la obra incluida. Curaduría: Alesha Mercado Inauguración: 21 de marzo de 2024 Abierta
al público: 22 de marzo al 23 de junio de 2024 Pedro Friedeberg Pintura, escultura, grabado y diseño de objetos de uso cotidiano son parte
del trabajo realizado por el artista Pedro Friedeberg, quien emplea en ello una mezcla de elementos fantásticos y patrones. Por su estilo
único, ha recibido numerosos premios y reconocimientos internacionales. Curaduría: Alejandro Sordo Inauguración: 6 de junio de 2024
Abierta al público: 7 de junio al 22 de septiembre de 2024
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 Revira Congreso estatal y ratifica a Villanueva
Los 28 diputados locales presentes reviraron ayer la decisión que tomaron hace poco más de un año, pues ayer votaron a favor y de
manera unánime por la ratificación de Luis Enrique Villanueva Gómez como magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de
Jalisco STJEJ por un segundo periodo de 10 años. Antes, el 12 de diciembre de 2022, 20 diputados locales de Movimiento Ciudadano,
Acción Nacional PAN y Movimiento Regeneración Nacional Morena rechazaron su ratificación para un segundo periodo, pero el magistrado
se amparó y consiguió una suspensión definitiva que lo mantuvo en el cargo. La negativa de 2022 estuvo envuelta en el conflicto entre el
gobierno del estado y la Universidad de Guadalajara UdeG, instancia a la que está ligado el magistrado. Ahora esa pugna ya no existe. Tras
rendir protesta para su segundo periodo, Villanueva Gómez mencionó que los legisladores locales estaban obligados a dejar sin efectos el
acuerdo legislativo de su no ratificación. No lo quiero ver como desgaste, en su justo momento se comentó que a lo mejor era un tema de
carácter político, pero eso yo lo dejé de lado. Yo como magistrado apelo al tema de la legalidad, comentó. Resaltó que nunca se separó del
cargo y continúo en el ejercicio de sus actividades, aunque debió recurrir al amparo para defender sus derechos. El magistrado añadió que
no le apena decir que tuvo una gran cercanía de afectos con el ex rector y ex líder moral de la UdeG, Raúl Padilla López, y con el
exgobernador priista, Aristóteles Sandoval Díaz, de quienes recibió apoyo para llegar al cargo. Al final de cuentas yo recibí el apoyo tanto
de la Universidad como del Revolucionario Institucional para que también tuviera las condiciones de llegar a esta máxima responsabilidad,
aseveró. El magistrado añadió que también le tiene afecto y respeto al actual gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez; sin embargo,
sostuvo que por el pleito que tuvo con la Universidad no fue elegido para un segundo periodo en 2022. Sin duda se debe respetar y no
violentar la autonomía y la independencia de los poderes que deben guardar entre sí, acotó. CORRIGEN ERROR EN CONVOCATORIA Por
otro lado, ayer los diputados locales realizaron modificaciones a la convocatoria para elegir a tres consejeros de la Judicatura por contener
errores. El documento se había aprobado la semana pasada. De manera unánime, tanto en la Comisión de Seguridad y Justicia como en el
pleno se aprobó un acuerdo legislativo para corregir los yerros en la redacción del texto, pues propiciaban confusión y no garantizaban que
estuviera dirigido para ambos sexos. Por ejemplo, la convocatoria inicial señalaba en uno de sus párrafos que el proceso tendría sólo
candidatas; sin embargo, está dirigida para ambos sexos. Con los cambios hechos, ahora el texto indica que habrá candidatas y candidatos,
apuntó el titular de la Comisión de Seguridad y Justicia, Tomás Vázquez Vigil, quien abundó que las fechas iniciales de registro y exámenes
no se modifican.
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 En derechos humanos hay aún regres
Ante una severa crisis de violaciones graves de derechos humanos en México, la Comisión Nacional de Derechos Humanos CNDH y las
comisiones estatales deben fortalecerse sin embargo corren el riesgo de perder su autonomía. En lalisco especialistas del ITESO
Universidad Jesuíta de Guadalajara: de la Universidad Panamericana UP y de la Universidad de Guadalajara UdeG, cuestionan el
debilitamiento sistemático que los organismos de promoción y protección de los derechos humanos han tenido en el actual sexenio pero a la
vez muestran su preocupación en que dejen de ser un mandato constitucional. Entrevistados por separado hicieron un análisis de la
propuesta de desaparecer este organismo autónomo y crear una Defensoría Nacional de los Derechos del Pueblo propuesto por la
presidenta de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra. La directora del Centro Universitario por la Justicia y la Dignidad del ITESO, Alejandra Ñuño
calificó la propuesta como demagógica, ambigua, regresiva y técnicamente incorrecta al pretender modificar las atribuciones, competencias
y el mandato de la Comisión Nacional. La propuesta que está presentando la presidenta Rosario Piedra va en línea con un cambio
claramente cosmético, pero muy demagógico de nombre. De pasar de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos a la Defensoría
Nacional de los Derechos del Pueblo. Vuelve las preocupaciones sobre la autonomía cómo fue el proceso de elección de Rosario Piedra
muy a línea de lo que está planteando el presidente López Obrador. Ante los llamados internacionales a México ante la crisis en materia de
Derechos Humanos, la CNDH debería ser la voz de proteger a la ciudadanía, sin embargo señaló la académica ha legitimado las
propuestas del Gobierno Federal entre estos la reforma a la Guardia Nacional, la militarización de la seguridad y la construcción del Tren
Maya. La CNDH ha avalado la propuesta de reforma de la Guardia Nacional y militari 3ESPECIALISTAS DE tres universidades públicas y
privadas critican desaparición zación de la seguridad diciendo que no iba a presentar mía acción de inconstitucionalidad, temas de la
construcción del Tren Maya lejos de decir que podía ser violatoria de Derechos Humanos, criticaba a esos grupos de personas defensoras
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Resumen Ejecutivo

de Derechos Humanos que se oponían. Por su parte la académica de la Facultad de Derecho de la UR Bianka Aryesha Llamas Covarrubias
mostró su preocupación por la posible desaparición de la autonomía de las comisiones. Primero conocer el contenido de la reforma si
realmente va a defender los derechos humanos o nada más el cambio de nombre para que digan ah, se hizo algo por parte del gobierno,
pero lo que más me preocupa es quitarle esa autonomía para que algunos de los tres poderes puedan darles indicaciones directas a estas
comisiones de Derechos Humanos. Para Dante Jaime Haro Reyes, defensor de los Derechos Universitarios de la Universidad de
Guadalajara UdeG, quienes están al fren 3ÓRGANOS AUTÓNOMOS son el contrapeso de los tres poderes por sí los no funcionan 1EN
ESTE año debatirán sobre una Defensoría Nacional Derechos del Pueblo  Las atribuciones van a estar normadas en las constituciones
locales te de la CNDH no ha dado respuesta a una necesidad de la sociedad debilitando a la Institución ante la sociedad. La Comisión
Nacional de Derechos Humanos no se ha pronunciado por asuntos de gravedad como el caso de las personas desaparecidas, de la
población migrante, la violencia de género, los feminicidios, la salud para grupos vulnerables, en este caso los niños que padecen cáncer, la
violencia contra defensores y periodistas. Hay una serie de temas en la agenda pendiente de este sexenio. Así mismo, coinciden en la falta
de un fortalecimiento de la estructura del organismo defensor de los derechos humanos. Del ITESO, Alejandra Ñuño indicó que hay un
grave problema institucional con la renimcia de consejeras y consejeros y la falta de nombramiento de personas titulares: dificulta mucho
darles responsabilidad a las áreas concretas de la comisión y en específico de las visitadurías generales que son las que aceptan y tramitan
las quejas para eventualmente pasan a una recomendación. En este enfoque Dante Jaime Haro Reyes, de la UdeG se refirió al
debilitamiento de las comisiones atribuido a la mala gestión de quienes están al frente de las defensorías públicas y visitadurías al estar en
la mesa del Poder. Los contrapesos que se han dado desde luego van a depender mucho de los perfiles cjue ocupen estas defensorías y
muchos se han dado al final de cuenta en representar los intereses del poder el no incomodar, porque al final de cuentas se somete a las
reglas de poder político, del poder económico que tienen al final de cuenta los gobiernos lo que hace mucho daño porque no pueden
realizar bien su papel estos protectores del pueblo la hora de poder ejercer. En tanto, la docente constitucional de la UR Bianka Aryesha
enfocó su análisis a la tendencia del Gobierno Federal de centralizar a los organismos que funcionan como contrapeso del gobierno. Los
órganos constitucionales autónomos son el contrapeso de los tres poderes, por si los tres poderes no están funcionando, ellos tienen la
facultad de investigar y analizar que están violentando Derechos Humanos.
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 QUINTO PATIO
Qnivel de violencia en Jalisco, aunque el gobernador diga que son puros cuentos, va en incremento. Un dato más que lo muestra es el
trabajo del Grupo Tedax. Entre diciembre de 2018 y diciembre de 2023 realizaron casi cien servicios y aseguraron cerca de 500 explosivos.
Un incremento de 173 por ciento respecto al sexenio pasado. Los explosivos artesanales son los más incautados. Santa María del Oro,
donde hace semanas 150 familias tuvieron que dejar sus hogares por las amenazas del crimen organizado, encabeza los hallazgos, con
más de 130 explosivos asegurados. Pero son 26 municipios en los que el crimen ha optado por usar estos materiales. ¿Que aumente el
número de explosivos asegurados no es indicador del incremento de la violencia ¿O, no lo deseamos, deben estallar para que cuenten v v v
Los cinco integrantes del Comité de Participación Social CPS del Sistema Estatal Anticorrupción entregaron sus solicitudes al Instituto
Electoral y de Participación Ciudadana IEPC para fungir como observadores electorales en los próximos comicios. Que el objetivo es
involucrar a la sociedad para que vigile el desarrollo del proceso electoral y contribuir a dotar a éste de confianza, certeza y legitimidad. Los
solicitantes son Mónica Lizeth Ruiz Preciado, Vicente Viveros Reyes, Neyra Godoy Rodríguez, Miguel Hernández Velázquez y el presidente
del CPS, David GómezÁlvarez, quien dijo que participarán como soldados que vigilarán asuntos como la revisión de 3 de 3 libres de
violencia y la observación de trayectorias y perfiles de candidatos y candidatas. La presidente del IEPC, Paula Ramírez, informó que hay
anotados hasta este lunes 140 ciudadanos que desean ser observadores electorales, previa revisión y validación ante el INE. Se acerca el
día clave. v v v El Siapa pidió al Congreso del Estado que comience el proceso formal para incorporar a El Salto a ese organismo. Las
acciones para llegar a este punto tienen ya varios años, pues el pleno del ayuntamiento aprobó ceder su responsabilidad desde mayo de
2020. Según había señalado el gobernador Enrique Alfaro, la primera etapa beneficiará a unas 130 mil personas. Por acá pensamos que
esos habitantes ya tendrán derecho a su dotación de agua turbia o de apariencia tamarindo. Habrá homologación acuacafesosa. v v v Ayer
el candidato de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Tlajomulco de Zúñiga, Quirino Velázquez, tuvo un encuentro con ex
alcaldes. Más que una mesa de trabajo, se antojaba una redada, pues cada uno contribuyó con su granito de arena al daño puro dañero,
dixit Enrique Alfaro a ese territorio, convertido en líder en abandono de viviendas y fosas clandestinas, así como en fraccionamientos sin
servicios públicos básicos. v v v Como si fuera un maestro que manda un reporte a los papás del alumno que no va a clases, el secretario
general del Ayuntamiento de Tonila, Mario Alberto Rodríguez Magaña, envió una cartita al Congreso del Estado para quejarse ante los
diputados de que la regidora por el PAN Karla Mancilla Robles, nomás no va a trabajar. La edil blanquiazul no ha cumplido con la obligación
que marca la ley de al menos asístir a las sesiones de pleno y se incluyó la lista de faltas a cinco, entre el 30 de agosto y el 24 de
noviembre de 2023, por lo que deja en manos de los legisladores que se aplique la sanción respectiva, que es el comienzo de un
procedimiento de responsabilidad. v v v Ayer se confirmó que la dirigente del PRD Jalisco, Natalia Juárez, es la candidata a senadora en la
segunda fórmula de la alianza de este partido con PAN y PRI. Le tocará hacer campaña nada menos que con el ex gobernador panista
Francisco Ramírez Acuña. No cabe duda que esa coalición ofrecerá muchas mezclas duras.
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 LA TREMENDA CORTE
Que Natalia Juárez Miranda, presidenta del PRD Jalisco, fue designada para integrar la fórmula PANPRIPRD al Senado por Jalisco. La
designación la hizo el tricolor, y con ello la perredista estará en la boleta junto con el panista y exgobernador Francisco Ramírez Acuña,
quien encabezará la lista de dos. Juárez dijo sentirse muy contenta por la postulación, y sentenció: Nadie nos parará. Lo que llama la
atención es que resulta buena posición la de dirigente estatal de un partido: Laura Haro pasó de presidenta del PRI a candidata a
gobernadora; Natalia Juárez, de presidenta del PRD a candidata al Senado... ¿Y Diana González, presidenta del PAN Jalisco Algo sabe
Xóchitl Gálvez, quien hace varias semanas dijo que Guadalajara ya tenía su Diana. Que este fin de semana todos los partidos van a tomarle
protesta a Claudia Delgadillo. Todos en eventos distintos, con sus propios es quemas internos, la van a cobijar y la van a presentar con
cada uno de sus consejeros y liderazgos luego de que se inscriba como candidata a la gubernatura por la Mega Alianza. Con esta etapa,
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Resumen Ejecutivo

dicen quienes trabajan con la diputada federal, se cierran todas las etapas anteriores para enfilarse ahora como un solo equipo a lo que
será lo siguiente y más importante: el arranque de campaña. Que Zapopan tendrá presidenta municipal interina, pues hoy solicita licencia a
su cargo Juan José Frangie, quien busca reelegirse. La licencia, que se presume será autorizada sin problemas por el Cabildo, tendrá
vigencia a partir del próximo lunes. Los enterados señalan que habrá otras solicitudes de licencia hoy en la Villa Maicera, pues muchos
buscan aparecer en las boletas. Que la intención del rector general de laUdeG de revisar y en su caso modificar el sistema de pensiones
para los trabajadores universitarios comienza a generar dudas, por no decir rechazo. Ricardo Villanueva anunció hace un par de semanas
que el actual sistema tiene recursos para los próximos 12 años, pero no más. Se tardaron un poco, pero ya salieron voces internas en la
casa de estudios que no están muy convencidas de las posibles modificaciones. Y como vienen meses electorales, a ver si no muchos se
montan en el tema. _

Seccion: JALISCO    Autor: El Milenio Guadalajara
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-02-09/A_11.pdf
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 CÚPULA
LA PRIISTA Laura Haro está armando un trabuco de priistas y panistas de cara a la contienda por la gubernatura. Queda claro que la
candidata aliancista se está rodeando de personajes de larga experiencia y más largo colmillo. DE ENTRADA, ya anunció que su
coordinador de campaña será Ramiro Hernández, quien ya ha sido dirigente estatal del PRI, presidente municipal de Guadalajara, diputado
local y federal, además de senador. ADEMÁS, ayer durante la presentación de las candidatas y candidatos de la Coalición Fuerza y
Corazón por Jalisco, quedó claro que el ex gobernador panista Francisco Ramírez Acuña también se va a meter hasta la cocina en la
campaña de Haro. En su discurso, destacó que la abanderada del PRI, PAN y PRD tiene posibilidades de ser gobernadora y atender el
problema de la seguridad con mano firme, cualquier cosa que eso signifique. POR SI fuera poco, quienes saben cómo andan trabajando
dentro de la alianza opositora, afirman que el también ex gobernador albiazul Alberto Cárdenas tendrá una encomienda importante en el
equipo de campaña de Laura. A ver si es cierto.    UNA muy femenina y dura contienda se avecina en Tla quepa que, pues la elección
tendrá la particularidad de ser protagonizada por mujeres. DEL LADO de la 4T, pese a los reacomodos ordenados por el Tribunal Electoral,
los morenistas y sus aliados acomodaron su Tetris de candidaturas de tal forma que preservaron al género femenino para encabezar la Villa
Alfarera. Así, la definición interna de la abanderada quedó entre Erika Pérez y Laura Imelda Pérez Segura CUENTAN que esa jugada
prendió alarmas en Movimiento Ciudadano, al grado de que María Elena La Nena Limón prefirió dejar de lado la idea de ser candidata a
diputada federal y regresarse como coordinadora de la campaña para la reelección de Citlalli Amaya DE HECHO, dicen que, en una de
ésas, si ven que la candidata morenista empieza a crecer demasíado, la propia Limón podría asumir la candidatura. Tiempo hay: hasta el 3
de marzo. ¡Agárrense    CON TODO y que anda con muletas recuperándose de una cirugía, la magistrada Fany Lorena Jiménez Aguirre no
para. Pese al encontronazo que tuvo con sus colegas del Tribunal de Justicia Administrativa, la jurista no parece amilanarse y, al contrario,
anda bastante activa defendiendo a los trabajadores del TJA que fueron injustamente despedidos por los otros dos magistrados. Así que
quienes pensaron que la iban a ver callada y quietecita, se van a quedar con las ganas.
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 QUINTO PATIO
Las obras de la línea 4 de Tren Ligero han recibido al menos tres prórrogas para la entrega del proyecto ejecutivo y el diseño por parte de la
empresa, que suman 523 días. Es decir, más de año y medio. Estas prórrogas se establecieron en tres de los seis convenios modificatorios
que se han firmado al contrato original y, según se señala, no modificarán el plazo de entrega final de la obra, programada el 24 de octubre
de este año. Claro, en los mismos convenios ya se señaló una posibilidad de no cumplir con los plazos, si el gobierno del estado no entrega
los derechos de vía a más tardar el 31 de marzo próximo. El contrato original también se ha modificado para establecer otras fuentes de
pago para la empresa que construye la obra, que se quedará con todo lo que ingrese de la línea 4 durante 36 años, para añadir que
también se usará lo que ingrese de las líneas 1, 2 y 3 para el pago de un crédito de 150 millones de pesos, así como la mitad de los
ingresos de multas de movilidad y transporte. Muchos cambios y buen negocio para tan poco tiempo de obra, pues. v v v Apartarle Zapopan
a Pedro Kumamoto ocasionó cambios en otros municipios y dejó solos a los alcaldes de Tonalá, Sergio Chávez, y de Ocotlán, Josué Ávila
Moreno. Ambos buscan la reelección y la tenían más fácil de ir en coalición. Peeeero los sacaron. De los 101 municipios que tenía la
coalición Seguimos Haciendo Historia en Jalisco se redujo a 92 para garantizar espacio al edil y cumplirle al partido Futuro. La decisión del
Tribunal Electoral de sólo afectar la paridad de género a esta coalición también repercutió en Guadalajara, porque ahora dicen que será
para mujer. Y ahí la lucha sigue entre dos con M; una, que tiene en contra el actuar de su pareja, y la otra porque es muy nueva. Y a Tla
quepa que iría mujer, con Laura Imelda Pérez Segura; a Tonalá, hombre, y a Tlajomulco hombre, con Alberto Uribe. Hagan sus apuestas.
Sorprende que con el pleito entre ITESO y Morena, Kuma ni pío ha dicho para defender a su alma máter. v v v Laura Haro, la candidata a la
gubernatura por la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco PRI, PAN y PRD, subió a la pasarela al ex alcalde de Guadalajara, a Ramiro
Hernández García. Será el coordinador general de campaña. Ya se tomaron la respectiva foto para las redes sociales, con los dedos pulgar
y medio entrelazados. ¿Se imaginaría Ramiro, priísta de hueso colorado, codeándose y buscando votos que ayudarían a que panistas
como Francisco Ramírez Acuña consigan curul Sí. Son mezclas duras. v v v Estamos ciscados como habitantes de esta urbe. Y quién no,
cuando el viernes pasado desalojaron a más de 2 mil personas de Tololotlán, en Tonalá, luego que un grupo criminal puso en riesgo a la
población al robar combustible. El peligro de un incendio atroz, de una explosión catastrófica como la ocurrida en Tlahuelilpan, Hidalgo, y la
tóxica nube, alarmó a los vecinos. Un chispazo y ni pensar las consecuencias. Los huachicoleros son una amenaza a la vida y patrimonio
de los jaliscienses. Y quién no va a estar ciscado, cuando ayer desalojaron a más de 2 mil integrantes de la prepa 6 de la UdeG, en
Miravalle. Olía a gas. Por fortuna, Protección Civil determinó que no había riesgos. Dos sustotes en menos de una semana. v v v Concluido
el plazo para entregar la solicitud de registro de los candidatos a la gubernatura ante el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, ayer
empezó la tanda para quienes desean ser candidatos a diputados as y alcaldesas. Se continuará ya no con acarread que diga,
simpatizantes, sino vía Internet, por medio del Sistema Integral de Registro de Candidaturas. Y los únicos que podrán hacerlo serán los
partidos. ¿Ok

Seccion: Opinion    Autor: El Diario de Guadalajara
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-02-13/A_4.pdf

Pagina 159 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-02-09/A_11.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-02-09/A_11.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-02-09/A_11.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-02-13/A_6.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-02-13/A_6.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-02-13/A_6.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-02-13/A_4.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-02-13/A_4.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-02-13/A_4.pdf


Resumen Ejecutivo

 antena noticias: 2024-02-16

 Participa el MUSA en LA Art Show con videoinstalación con IA
El MUSA Museo de las Artes de la Universidad de Guadalajara participa este año en LA Art Show con una videoinstalación sobre la historia
de la Casa de Estudios de Jalisco, en la que destaca el legado del visionario Raúl Padilla López. La exposición Falsa memoria de un
pasado verdadero, que forma parte de la sección DIVERSEartLA, se realiza a partir de dos visiones: la de la Inteligencia Artificial IA y la
humana, con una curaduría de Moisés Schiaffino. Luego de su presencia en LA Art Show 14 al 18 de febrero, la videoinstalación estará
expuesta en MUSA durante marzo y abril.
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 ANTIPOLÍTICA
El 25 de enero de 2008, Miguel Ángel López Rocha, en compañía de cuatro amigos, jugaban en el margen del canal del Ahogado y del río
Santiago a la altura del Fracciónamiento La Azucena, en El Salto. Y jugando a la orilla del dique, Miguel Ángel cayó accidentalmente en un
charco de agua de la corriente del río. Ya por la tarde llegó a su casa y su madre se dio cuenta de que no estaba bien por el mal olor que
despedían los lodos y el agua que mojaba su ropa. Por la noche, la mamá escuchó ruidos provenientes del baño y al entrar al sanitario
encontró al menor Miguel Ángel, de ocho años, tirado en el suelo, con golpes en la cabeza y rodeado de vómito y diarrea. Ya
convulsionando lo llevaron al Centro Médico de El Salto, pero por la gravedad del cuadro, lo trasladaron al Hospital General de Occidente
de Zoquipan para que fuera atendido. En la madrugada cayó en coma y ya no despertó, hasta que el 13 de febrero falleció a las 17:35
horas, víctima de envenenamiento por arsénico, pues tenía en su cuerpo más de diez veces el promedio de ese metal que puede soportar
un ser humano. El relato lo cuenta Raúl Muñoz Delgadillo, del Comité de Defensa Ambiental de El Salto a Radio Universidad de
Guadalajara al cumplirse 16 años de la trágica muerte del niño Miguel Ángel, sin que a la fecha se haya hecho justicia para el menor
fallecido y su familia. Y sin que a la fecha cesen las enfermedades y muertes que producen la contaminación del río Santiago entre los
habitantes de El Salto, Juanacatlán y otras poblaciones ribereñas. A pesar de que la muerte por envenenamiento por arsénico quedó
asentada en el parte médico, miserablemente las autoridades estatales de entonces, encabezadas por el gobernador panista Emilio
González Márquez, pretendieron lavarse las manos sugiriendo que en realidad la muerte del menor se debía a posible violencia doméstica.
Todo esto para evitar responsabilizarse por la contaminación del río Santiago y la falta de acciones para impedir que el cuerpo de agua se
siguiera contaminando. Desgraciadamente, 16 años después del trágico fallecimiento del menor Miguel Ángel, las cosas no han cambiado
sustancialmente para quienes conviven con los malos olores y con el río Santiago envenenado por más de mil metales pesados que
descargan impunemente las industrias asentadas en los márgenes del río y por las descargas de aguas residuales que llegan al río sin ser
tratadas. Desde 2008 que falleció Miguel Ángel a la fecha, el Comité de Defensa Ambiental de El Salto ha hecho una dedicada tarea de
registrar los casos de personas que han enfermado o fallecido por enfermedades atribuidas a la contaminación del río Santiago. Del 13 de
febrero de 2008 al 31 de diciembre de 2023, 4,231 personas han enfermado y 2,674 han muerto de enfermedades como cáncer, leucemia o
enfermedades renales que tienen una alta incidencia en las poblaciones que conviven con el río Santiago contaminado. Han transcurrido
tres administraciones estatales desde el fallecimiento de Miguel Ángel y el deterioro y devastación ambiental siguen imperando en el
corredor industrial de El Salto. Es uno de los tantos infiernos ambientales, como los definió Víctor M. Toledo, ex secretario de Medio
Ambiente al inicio del actual Gobierno federal. Estos infiernos ambientales o zonas de sacrificio, como los nombran los pobladores de El
Salto, son producto de la ideología capitalista que promete llevar el progreso y el desarrollo sin reparar en las externalidades y la
devastación ambiental que dejan a su paso distintas dinámicas de acumulación de capital que no respetan ni a la población ni a los bienes
comunes. A pesar de los discursos y programas que dicen enfrentar la contaminación del río Santiago, al final sigue imperando en los
gobiernos federal y estatal la lógica del capital primero que la vida. Les importa más proteger cuidar las inversiones privadas que la vida y
salud de los pobladores. Por eso, lamentablemente, cada año mueren varios niños como Miguel Ángel.
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 Fijan en campaña cuota de saludos
MÉXICO. La dirigencia nacional del blanquiazul encargó a los aspirantes a diputados y senadores pluris y de mayoría relativa acercarse a
mil 500 ciudadanos al día en la próxima campaña rumbo a los comicios del primer domingo de junio. El objetivo es sumar el mayor número
de votos para la abanderada presidencial, Xóchitl Gálvez. Los aspirantes tomaron el jueves, en la sede nacional del blanquiazul, un curso
de capacitación y, conforme al testimonio coincidente de dos fuentes consultadas, el líder del PAN, Marko Cortés, les instruyó a desarrollar
una intensa campaña a ras de tierra. Nos dijo Marko que necesitamos estar en tierra las 24 horas y los siete días, y que debemos saludar a
mil 500 personas diario, reseñó un aspirante. Además del dirigente nacional, el curso lo ofrecieron el jefe de la campaña de Gálvez,
Santiago Creel, y el estratega electoral Armando Tejeda. La Gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, participó con la ponencia
titulada Importancia del territorio. Fue un mensaje de que esta elección se ganará caminando en los distritos y muy cerca de la gente. Se
nos reiteró la importancia de ganar el mayor número de posiciones en el Congreso, bajo riesgo de perder la democracia si sucede lo
contraído. A los pluris también se les pidió trabajo de tierra, detalló otra fílente. Además de Max Cortázar, vocero de Xóchitl Gálvez,
participaron en el curso el secretario de Estudios, Fernando Rodríguez Doval, el diputado federal priista, Rubén Moreira,y el operador
perredista Ángel Avila El ex Gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, también aportó un testimonio sobre el diseño y estrategia
para realizar una campaña política.
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 40 mil personas y 70 organizaciones civiles marchan para evitar un tránsito al autoritarismo
Con la participación de más de 40 mil p e rso n a s, seg ú n Protección Civil Jalisco, se realizó la Marcha Nacional por la Democracia en
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Resumen Ejecutivo

Guadalajara, la cual fue convocada por más de 70 organizaciones de la sociedad civil, en tre ellas de Ciudadanos MX, Consejo Cívico
Ciudadano, Foro Plural Jalisco y Futuro XXI. La ma rcha salió a las 10.30 horas de la explanada de los Dos Templos, en Paseo Alcalde y
llegó a la p la z a Ju á re z , fre n te al p a rq u e Agua Azul. En el r e corrido se ob se rv a ro n c a rte le s con las fra se s D emoc racia sí, a
u to rita rism o no, La democracia no se toca y Mare a rosa en defensa de la democracia y sus órganos autónomos. Los org an iz adores
calcularon que fuero n 50 mil los asístentes. Una buena p arte de los manifiestantes vistió de blanco y rosa y gritó consignas como
Democracia a g u a n ta , el pueblo se levanta y A defenderte vine, te toca cumplir INE. La ú n ic a orad o ra fue la joven Karla Zúñiga, quien
dijo que este grupo poblacional es el que m ue stra menor interés en acudir a v o ta r el próximo 2 de junio. Es urgente que tomemos el
protagonismo cívico, México a trav ie sa p o r un autoritarismo que destruye en forma sistemática las organizaciones d emocráticas y eso no
puede seguir así, ex p re só. Luego, hizo u n llamad o a los jó v enes p a ra abrir la rendija de la luz que ilum in ará el país, que otros h a n
oscurecido con su indife rencia y perve rsidad y aseguró que la violencia y la co rru p ción, la im punidad y la fa lta de oportunidades, se p u
eden te rm in a r con esta generación. Agregó: Por favor ya no confíen en beneficios a corto plazo de personas que les dan el pan hoy
convirtiéndose en el hambre de mañana para tus nietos. Confíen más en su familia que en los discursos mesiánicos Entre los contingentes
se observó a los ex gobernadores de Jalisco, Alberto Cárdenas Jiménez y Emilio González Márquez, de filiación panista. La Marcha por la
Democracia en Guadalajara terminó con los honores a la bandera y con la entonación del himno nacional. En forma posterior, el arzobispo
de Guadalajara, Francisco Robles Ortega, coincidió con los manifiestantes en que la democracia en México está en riesgo. Ahora se ve
amenazada por el riesgo de desaparecer las instituciones que nos garantizan a los ciudadanos esa libertad, ese derecho de conocer, ese
derecho de evaluar y de juzgar el desempeño de las autoridades, subrayó. También hubo una manifestación con el mismo propósito en
Puerto Vallarta, frente al monumento de los Arcos, en la zona centro. Además, hubo una concentración similar en Lagos de Moreno, en la
calzada Pedro Moreno. El arzobispo de Guadalajara, Francisco Robles OrtegaJ coincidió con los manifiestantes en que la democracia en
México está en riesgo. Ahora se ve amenazada por el riesgo de desaparecer las instituciones que nos garantizan a los ciudadanos esa
libertad La Marcha por la Democracia en Guadalajara terminó con los honores a la bandera y con la entonación del himno nacional

Seccion: Metrópoli    Autor: Ignacio Pérez Vega
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/La%20Cronica%20Jalisco/2024-02-19/A_2.pdf

 El milenio Guadalajara: 2024-02-20

 La 4T está culturalmente derrotada: Xóchitl Gálvez
La 4T está culturalmente derrotada, afirmó en Jalisco la aspirante a la Presidencia de la República Xóchitl Gálvez, quien eseuchó las
propuestas para el mejoramiento de la cultura por parte de representantes de este sector. La candidata de Fuerza y Corazón por México
dijo que visualiza cambios para que se realicen acciones culturales diferentes a las de la Cuarta Transformación. Gálvez Ruiz visitó Tala,
Jalisco, para participar en un encuentro llamado Voces de la Emergencia Cultural, Mesas de Escucha. Ahí estuvieron distintos expertos en
ámbitos culturales como la música, los museos, y la fotografía, entre otros. La 4T está culturalmente derrotada, no tengo ninguna duda.
Tuvieron su oportunidad, no la supieron aprovechar. En lugar de trabajar prefirieron dividir, prefirieron odiar, prefirieron usar el talento para
destruir lo que estaba bien, dijo Xóchitl Gálvez luego de escuchar a los representantes del círculo cultural estatal. Aquí vamos a gobernar
entre todos, vamos a gobernar juntos, vamos a construir las políticas públicas con ustedes y ustedes serán los responsables de verificar que
las cosas estén pasando, añadió. La candidata de PAN, PRI y PRD enfatizó sobre la problemática que a queja al país, y criticó la
inseguridad; señaló que la delincuencia se ha apoderado del 35 por ciento del territorio mexicano. Gálvez dijo que uno de los promotores
culturales me confesaba que en los últimos días, meses, su hijo había asístido a cinco funerales de compañeros que habían muerto de
sobredosis... cinco funerales. Y hoy habrá seis Participó en el encuentro Voces de la Emergencia Cultural, Mesas de Escucha, que se
realizó en el municipio de Tala. ESPECIAL funerales de jóvenes que fueron víctimas de las balas. Y yo le decía que allá en Estados Unidos
está matando el fentanilo a los jóvenes, y aquí los balazos están matando a nuestros jóvenes. Más tarde Gálvez Ruiz viajó a Guadalajara
para reunirse con dirigentes y militantes del PAN, PRI y PRD en el estado. Allí lamentó la masacre ocurrida este domingo en Tla quepa que,
que dejó siete jóvenes sin vida: pensé que había visto lo peor con los jóvenes de Lagos de Moreno. ¿Qué pueden hacer de daño dos
jóvenes de 14 años, dos jóvenes de 15 años, y me parece que los otros entre 20 y 22 años Es una locura lo que estamos viviendo, es
inaceptable esa violencia que está matando a nuestros jóvenes. El tema de desaparecidos también fue tocado por Gálvez, pues el colectivo
de búsqueda FUNDEJ acudió al evento con las fichas de búsqueda de sus seres queridos, de quienes a la fecha aún se desconoce su
paradero, para recordar que es uno de los pendientes más urgentes que tiene el país. Ante esto, la candidata mostró su solidaridad con
todas las familias: yo no le voy a cerrar a las madres buscadoras la puerta de Palacio Nacional. Tengan la certeza que esa puerta va a estar
abierta para ustedes. Por otra parte, con relación a la Marcha por la Democracia realizada el pasado domingo a nivel nacional, Gálvez
indicó que se necesita defender a los organismos para que existan instituciones que velen por la transparencia en los procesos electorales.
Me emocionó que los ciudadanos tomen las plazas, tomen las calles, se manifiesten de manera libre, que haya libertad de expresión, pues
para poder decir tus ideas, estoy convencida que mientras haya ciudadanos manifestándose en las calles no habrá poder que mande al
diablo las instituciones, entonces creo que la defensa de las instituciones es algo importante, ellos están convencidos y quieren que se
mantengan, que haya un INE, que haya una autoridad autónoma, expresó. Durante su visita, Gálvez estuvo acompañada de la candidata al
gobierno de Jalisco, Laura Haro, así como los líderes locales de los tres partidos de la coalición PRI, PAN y PRD; el presidente del PAN,
Marko Cortés, y los ex gobernadores estatales Alberto Cárdenas, Emilio González Márquez y Francisco Ramírez Acuña, quien
recientemente se registró como aspirante al Senado. _ Prometió a madres buscadoras no cerrarles las puertas del Palacio Nacional Y
ADEMAS Haro realizará hoy sus exámenes Laura Haro, candidata a la gubernatura de Jalisco, dio a conocer que hoy se someterá a
exámenes de control y confianza y retó a los otros aspirantes a hacer lo mismo. Comenzaré con exámenes de salud física y salud mental.
Después me realizarán la prueba del polígrafo ... Vuelvo a lanzarles un reto, el llamado para que los otros dos candidatos ... si nada deben
se sometan a los mismos exámenes que nos vamos a someter nosotros. En días pasados presentó una iniciativa de ley ante la Cámara de
Diputados para que estos exámenes sean obligatorios, y dijo que próximamente la presentará ante el Congreso del Estado.
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 LA TREMENDA CORTE
Que a quien se le puede caer su aspiración por Guadalajara es al líder morenista de los diputados locales, Chema Martínez, pues hay
quienes buscan cobrarle su silencio del pasado viernes, cuando la mayoría emecista en el Congreso local aplazó de forma indefinida la
votación del presupuesto constitucional para la UdeG. Su omisión pudiera empujar el destape más esperado de los últimos meses: el hoy
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Resumen Ejecutivo

rector de la UdeG, Ricardo Villanueva, sería candidato pero no a la Perla Tapatía, sino al Senado, mientras que la capital volvería a ser
disputada, ni más ni menos, que por Carlos Lomelí. Y con esto, como dicen por ahí: todos contentos. Que muy bien arropada estuvo ayer
en Jalisco Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, conformada por PAN, PRI y PRD. La aspirante vino
acompañada de Marko Cortés, presidente nacional del blanquiazul, pero en territorio jalisciense estuvo acompañada de Laura Haro,
candidata de la coalición del gobierno de Jalisco, y las presidentas estatales del PAN y PRD, Diana González y Natalia Juárez. En una
comida que hubo por la tarde en la mesa principal estuvieron, además de los ya mencionados, los exgobernadores Emilio González,
Francisco Ramírez Acuña y Alberto Cárdenas Jiménez. Que casi 500 kilómetros separan a los vagones de la Línea 4 del Tren Ligero, aún
en construcción, del puerto michoacano de Lázaro Cárdenas, a donde llegaron en barco desde China para ser trasladados a Jalisco. Los
vagones vienen cubiertos con lonas azules, por lo que no es posible verlos. Se espera que en un par de días comience el traslado hacia la
Zona Metropolitana de Guadalajara vía carretera, y que puedan ser estrenados antes de que termine la actual administración estatal. Que
académicos e intelectuales de diferentes partes del mundo firmaron un documento de apoyo a la doctora Rossana Reguillo, directora de
Signa Lab, el centro de investigación sobre redes sociales. La carta se da luego de que Morena cuestionó la imparcialidad de Reguillo en la
selección de preguntas del público que hará Signa Lab para el primer debate presidencial. _
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 Reunión con ganaderos
Francisco Ramírez Acuña, aspirante al Senado por Fuerza y Corazón por Jalisco, sostuvo un encuentro con el consejo directivo de la Unión
Ganadera Regional de Jalisco, para conocer sus preocupaciones.
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 Lleva MUSA a LA Art Show videoinstalacón con IA
El Museo de las Artes MUSA de la Universidad de Guadalajara participó este año en LA Art Show con una videoinstalación sobre la historia
de la Máxima Casa de Estudios de Jalisco, en la que destaca el legado del visionario Raúl Padilla López. La exposición Falsa memoria de
un pasado verdadero, que forma parte de ía sección DIVERSEartLA, se realiza a partir de dos visiones: la de la Inteligencia Artificial IA y la
humana, con una curaduría de Moisés Schiaffino, coordinador de Exposiciones y Vinculación del MUSA, y con un trabajo conjunto del
equipo del museo. La presencia en esta feria de arte, llevada a cabo del 14 al 18 de febrero en los Estados Unidos de América, es posible
por el apoyo de la University of Guadalajara Foundation  USA y el Legado Grodman. Esta colaboración se concretó gracias a la invitación
de la curadora Marisa Caichiolo, quien es la encargada del programa DIVERSEartLA, esta sección que está dentro de LA Art Show, la feria
en la que se invita a instituciones educativas a presentar algún proyecto artístico que detone la reflexión sobre ciertos temas. Este año
recae sobre la Inteligencia Artificial y el uso de esta como generadora de un archivo histórico, expresó el curador. El objetivo de esta
propuesta audiovisual es adentrarnos en la historia de la Universidad de Guadalajara y rendir un homenaje al licenciado Raúl Padilla López,
el promotor cultural y visionario más importante que ha tenido esta institución y que, además, fue quien impulsó la creación del MUSA en
1994. Bajo esta premisa, los asístentes a la feria en Los Ángeles podrán visualizar dos versiones de la misma historia. Por una parte se
trata del video creado a partir de un registro histórico real, con material proveniente, entre otros, de instituciones y dependencias
universitarias como Canal 44, la Feria Internacional del Libro de Guadalajara y el Festival Internacional de Cine en Guadalajara. Una
segunda interpretación es la generada, desde cero, por una aplicación de Inteligencia Artificial que muestra una lectura propia e ilustra, a su
manera, cada uno de los hechos y personajes mencionados. Estamos provocando que los ojos de quien observa este ejercicio visual
confronten las dos realidades y dejamos así una puerta abierta para la reflexión sobre la importancia de los humanos al escribir nuestra
propia historia, a favor de que la verdad sea lo más fiel a lo que aconteció en la realidad y no una versión generada por un algoritmo
artificial, añadió el coordinador. Para Maribel Arteaga Garibay, directora del MUSA, la oportunidad de llevar a nivel internacional la historia
de la Universidad de Guadalajara es relevante para lograr un mayor alcance del trabajo desarrollado por la benemérita institución. La labor
universitaria está presente no solamente en Jalisco sino en otras latitudes. De esta manera hacemos extensiva nuestra misión de difundir y
crear conciencia acerca de temas de gran relevancia, como es, en este caso, la Inteligencia Artificial. Al mismo tiempo, existe un
reconocimiento hacia a quellos universitarios que han alcanzado importantes logros que trascienden, en particular el licenciado Raúl Padilla
López, dijo la directora. Luego de su presencia en LA Art Show, la videoinstalación Falsa memoria de un pasado verdadero estará expuesta
en MUSA durante marzo y abril.
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 TANTITA MADRE
Es súper sencillo escribir en redes y adjudicarse logros ajenos. Por supuesto que tomar el teclado y escribir que eres el Rey de Reyes
desde una tarima que tú te inventaste va a generarte serias críticas, pero también es muy probable que tu discurso triunfalista entre
dulcemente por el oído de algún que otro ciudadano. Y entonces: gol. Así que más de uno van a creer que, como aseguras, lo lograste y
que gracias a ti se superaron conflictos y obstáculos para garantizar el agua de las y los tapatíos para los próximos 50 años. Pero si algo
hay en el periodismo es la memoria. Y en ella está el momento en que el opositor Alfaro usó a la comunidad de Temacapulín como bandera
política. Les prometió a sus pobladores que, de ser por él, el pequeño poblado ubicado en Cañadas de Obregón, jamás sería inundado.
Textualmente, en abril de 2013 le escribió a quien lo derrotó en la contienda por la gubernatura, Aristóteles Sandoval, que no se necesitan
mesas de trabajo. Se necesita cumplir la palabra y tener pantalones: no inundar Temaca. Ese fue el compromiso. En 2014 era Alfaro el
aliado. Siéntanse tranquilos, dijo. Pero en 2017, ya como alcalde tapatío, la presa ya está hecha y nosotros desde hace mucho tiempo
dimos la batalla. Si ya está construida, ahora tenemos que garantizar el abasto de Los Altos y de la Ciudad de Guadalajara. Porque no es lo
mismo ver los toros desde la tarima que en el ruedo, ya en el ejercicio del poder los últimos dos gobernadores hicieron lo mismo: recular y
dejar en manos del Gobierno federal el futuro del embalse. Y entonces: ¿Lo logramos Temacapulín, Acasico y Palmarejo han sido noticia
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Resumen Ejecutivo

desde TANTITA MADRE isaac.delozainformador.com.mx Isaack de Loza ¿Lo logramos La victoria es de Temaca, no de Alfaro hace más de
tres sexenios. Tanto el candidato Aristóteles Sandoval como el candidato Enrique Alfaro les prometieron que no se inundarían con la Presa
El Zapotillo. Lo hicieron aun sabiendo que ese era el único proyecto en curso para tratar de acercar más agua a una ciudad que crece
desmesuradamente y que depende enormemente de un solo popote: el Acueducto ChapalaGuadalajara. Porque si éste tronara, el resultado
sería desastroso: seis de cada 10 tapatíos de inmediato se quedarían sin agua para sus baños, regaderas o para lavar sus platos. Una
realidad que, por cierto, viven muchas comunidades de la metrópoli debido a tandeos disfrazados que realiza el SIAPA al cerrar ciertas
válvulas con el objetivo de darles mantenimiento. Temaca y sus pobladores se pusieron en modo de defensa y, por dos décadas,
soportaron amenazas, corrieron a funcionarios, montaron guardias y lucharon en tribunales para frenar un proyecto que inició con Vicente
Fox, pero que la gestión de Felipe Calderón y Emilio González Márquez querían imponer a toda costa, sin importar que el patrimonio de un
pueblo de cientos de años terminara bajo el agua. Cómo olvidar cuando, en octubre de 2021, un incómodo Enrique Alfaro llegó a
Temacapulín en el marco de una visita presidencial, rechazó un collar de flores que le iban a regalar y recibió abucheos y el desdén de la
gente. Y entonces: ¿Lo logramos Este viernes, el polémico proyecto al fin se inauguró. Al menos el acueducto El SaltoLa RedCalderón: una
obra clave en la conexión de El Zapotillo con el Área Metropolitana de Guadalajara. Y eso, desde una publicación oficial triunfalista, se
escribe sencillo, pero para llegar a ello el Presidente Andrés Manuel López Obrador se vio obligado a doblar las manos y acceder a cada
una de las peticiones de la gente que sí lo logró: a los cientos de habitantes de Temaca y a sus aliados que sí lucharon y exigieron respetar
su lugar de origen. A ellos, y no a autoridades oportunistas, se debe que El Zapotillo funcione. A ellos, y no a autoridades con teclados
desbocados, se les debe un acuerdo que respetará sus derechos humanos y, de paso, se diera una cachetada con guante blanco a quien
ya pensaba incluso en proyectos para bucear en un pueblo ahogado en las aguas de un río que, quizás, y sólo quizás, tenga el caudal
suficiente para abonar a mejorar la grave crisis hídrica de Guadalajara.
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 CÚPULA
A MÁS de uno sorprendió que la alianza PRIPAN PRD postulara como candidato al Senado a Francisco Ramírez Acuña, pero más
sorprendió que el ex gobernador aceptara. Y ES QUE luego de haber recorrido todo el escalafón político, desde regidor hasta secretario de
Gobernación nomás le faltó ser presidente de la República, dicen que el panista estaba muy a gusto cuidando a sus nietos. ¿Qué lo trajo de
vuelta a la escena política Por un lado, evidentemente, el gusanito de la grilla que no deja de cantarle al oído y, por el otro, un curioso
escenario político en Jalisco. PARA los estrategas de la alianza opositora, Ramírez Acuña puede convertirse en ese imán que les hace falta
a nivel local. No es que no crean en su candidata a la gubernatura, Laura Haro, pero saben que esa contienda la tienen prácticamente
perdida. EN CAMBIO, le apuestan a que el ex gobernador atraiga a ese enorme sector del electorado que está desencantado de
Movimiento Ciudadano... y que no está dispuesto a votar por Morena ni por error. Por lo pronto, quienes lo han visto dicen que Francisco
Ramírez Acuña anda animado y animoso con la encomienda. Los que no están tan felices, tal vez, sean sus nietos.    ¡CIERREN las puertas
La contienda morenista por la candidatura en Tlajomulco ya es oficialmente cosa de dos: Enrique Velázquez y Alberto Uribe Tal y como se
preveía, un grupo de 40 militantes de Morena cerró filas en torno al primero, que es integrante de Hagamos PESE A TODO, Uribe no se
echa para atrás y ya dijo que sí quiere volver a gobernar Tlajomulco, pese a que originalmente estaba buscando ser candidato en
Guadalajara. Es cosa de días para que se defina el asunto, pero lo que ya quedó claro es que la 4T apostará por un externo: o postulan a
un ex emecista o pasan la estafeta a la Universidad de Guadalajara    LUEGO del megaoso que se aventó el viernes al ser exhibida
manoteándole a un agente de movilidad, la regidora zapopana Sarahí Cortés Vite va a perder algo más que followers en redes sociales. LA
REPUTACIÓN perdida, dicen, es nada comparada con el descalabro político que se le avecina, pues en los próximos comicios se quedará
mirando de lejos. Renunció al PRI con la idea de sumarse a MC. Incluso, ya solicitó licencia al ayuntamiento, donde algunos la hacían en la
planilla de Juan José Frangie, pero los emecistas le cerraron la puerta. Y ahora, sin partido, sin candidatura y sin regiduría. LA MALA
NOTICIA es que varios metros del techo del AIFA se desplomaron en un pasíllo de las zonas de tránsito de los pasajeros. La buena noticia
es que, como todos los días, el aeropuerto estaba vacío y sin pasajeros, por lo que no hubo lesionados. ¡Al menos
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 Por finalizar, pleito entre Alfaro y UdeG
Aunque esta semana la Suprema Corte de Justicia de la Nación SCJN perfila discutir el amparo 6192023, impulsado por la Universidad de
Guadalajara UdeG ante el recorte de 140 millones de pesos mdp que el gobierno estatal hizo al Museo de Ciencias Ambientales MCA en
2021, para el rector de la casa de estudios, Ricardo Villanueva Lomelí, esta disputa ha concluido, pues la UdeG se desistirá del recurso. El
proyecto está a cargo del ministro Javier Laynez Pontisek y establece que a la UdeG se le deben restituir los 140 mdp, reorientados por la
administración estatal al Hospital Civil de Oriente. Cuestionado al respecto, el rector general de la UdeG mencionó que el Consejo General
Universitario CGU ya le autorizó desistirse de todos los juicios sobre el tema e incluso mencionó que ya recurrió a la Corte para que el
amparo no sea tomado en cuenta. El recurso judicial no va a llegar a eso a que se vea en la sesión de esta semana; tengo que ratificar el
desistimiento, estoy en ese proceso, aseveró. El recorte de 140 mdp motivó más de 198 marchas de la Universidad para reclamar el recurso
faltante, pero éstas quedaron atrás después del suicidio del ex rector general Raúl Padilla López y con la propuesta de presupuesto
constitucional a la casa de estudios. El gobernador de Jalisco y el rector general se reunieron ayer a puerta cerrada con la Junta de
Coordinación Política del Congreso local. Al final, el Legislativo se comprometió a avalar en dos días la propuesta de reforma a la
Constitución. Villanueva Lomelí mencionó que el aval a la reforma representará mil millones de pesos mdp más para matrícula y operar los
centros universitarios de Guadalajara, Tlajomulco, Chapala y Tla quepa que, así como tres preparatorias para 2025. ZMG 2A
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 Madrid, Invitado de Honor del FICG
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Resumen Ejecutivo

Este año, el Festival Internacional de Cine de Guadalajara se celebrará del 7 al 15 de junio y este lunes dieron a conocer que Madrid será el
Invitado de Honor de esta edición 39. Con este motivo, el consejero de Cultura, Turismo y Deporte de la capital española, Mariano de Paco
Serrano, recibió en la sede de su departamento en Madrid, España, a Estrella Araiza, directora del festival, a quien agradeció la distinción
de participar en este foro que permitirá dar a conocer la calidad de la producción cinematográfica y la importancia de la industria audiovisual
madrileña en el mercado internacional. La presencia de la Comunidad de Madrid en el FICG, agregó Serrano, es de especial importancia,
ya que contribuye a consolidar su política de relación con otros países de Hispanoamérica y a establecer puentes duraderos de intercambio
basados en la lengua y cultura en común. Eventos como esta presencia en el Festival de Guadalajara son especialmente importantes
porque solidifican nuestra política de relación con Hispanoamérica y de necesidad de unión con ellos. La industria dentro de la cultura es
necesaria para su crecimiento, y también para seguir creando cultura; como ejemplo, el Festival, que se ha caracterizado a lo largo de sus
39 ediciones por una apuesta por la industria, por el mercado y por la participación de todos los agentes que intervienen. Nos da mucho
orgullo y mucha emoción que la Comunidad de Madrid pueda venir y ser parte del Festival en todos sus ámbitos. Que formen parte de los
encuentros de Industria, del foro de coproducción, de los pitches profesionales Queremos que el invitado de honor tenga las puertas
abiertas no sólo de México, sino también de Latinoamérica y de Estados Unidos, expresó por su parte la directora del Festival, Estrella
Araiza. El FICG es uno de los principales escaparates para la apreciación, difusión, promoción y distribución del cine mexicano e
iberoamericano. Además de la participación en diferentes encuentros y talleres profesionales, esta edición ofrecerá ciclos de muestra de
cine patrimonial y contemporáneo de la Comunidad de Madrid. España fue el Invitado de Honor del Festival en 2006, y entre las
personalidades de este país que han asístido a lo largo de los años se encuentran Pedro Almodóvar, Carlos Saura, Marisa Paredes, Julio
Medem, Natalia Jiménez, Antonio Banderas, Ángela Molina, Adrián Silvestre, Ventura Pons, Eduardo Noriega, Victoria Abril. Luego de la
pandemia de Covid19, el encuentro de cine tuvo que cambiar su fecha original de marzo, por lo que, en 2020, 2021, 2022 y 2023 se
desarrolló en noviembre, octubre y junio, respectivamente. Anteriormente los organizadores señalaron que junio resultaba ideal gracias a su
cercanía con el Festival de Cannes, sin embargo, la fecha estaría a prueba por las fuertes lluvias que hay en el mes. Este 2024 repite la
elección del sexto mes del año.
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 Dan por terminado pleito por 140 mdp
Aunque para esta misma semana se prevé que la Suprema Corte de Justicia de la Nación SCJN discuta el amparo 6192023, impulsado por
la Universidad de Guadalajara UdeG ante el recorte de 140 millones de pesos mdp que el gobierno estatal hizo al Museo de Ciencias
Ambientales MCA en 2021, para el rector de la casa de estudios, Ricardo Villanueva Lomelí, ese pleito ya está concluido, pues la UdeG se
desistirá del recurso. Según la agenda de la Corte, para este miércoles la Segunda Sala tiene previsto tratar el proyecto elaborado al
respecto. A cargo del ministro Javier Laynez Pontisek, establece que a la UdeG se le deben restituir los 140 mdp, redirigidos por la
administración estatal al Hospital Civil de Oriente. Cuestionado ayer al respecto, el rector general de la UdeG mencionó que el Consejo
General Universitario CGU ya le autorizó desistirse de todos los juicios sobre el tema e incluso mencionó que ya recurrió a la Corte para que
el amparo no sea tomado en cuenta, aunque no precisó cuándo lo hizo. El recurso judicial no va a llegar a eso a que se vea en la sesión de
esta semana; tengo que ratificar el desistimiento, estoy en ese proceso, entonces no va a llegar a la discusión de la sala. Efectivamente hay
un proceso que está en la página web de la Corte, faltaba su votación en la sala, pero ya hay un desistimiento del cual yo tengo la
notificación de la Corte y en cuanto se ratifique ese desistimiento, lo cual haré, ese juicio se quedará sin materia, aseveró. El proyecto
elaborado por el ministro señala que el 9 de agosto de 2021, el gobernador Enrique Alfaro Ramírez y los secretarios general de Gobierno y
de la Hacienda Pública, Enrique Ibarra Pedroza y Juan Partida Morales, respectivamente, emitieron un acuerdo para dirigir los 140 mdp del
MCA a la construcción del Hospital Civil de Oriente, en Tonalá, y dos días después le informaron a la Universidad que esos recursos ya no
estaban disponibles. En respuesta, el 1 de septiembre de 2021 la UdeG interpuso el amparo referido y en él reclamó la omisión en la
entrega del dinero. El recurso tuvo dos ampliaciones: una el 27 de septiembre del mismo año y otra el 25 de febrero del 2022. Para el 3 de
abril de 2023 el Juzgado de Distrito Auxiliar declaró que el juicio se sobreseía, es decir, se declaraba improcedente y ante la resolución la
UdeG interpuso un recurso de revisión que llegó a la Segunda Sala de la Corte. El recorte de 140 mdp motivó 198 marchas de la
Universidad para reclamar el recurso faltante, pero éstas quedaron atrás con la nueva relación entre el gobierno estatal y la UdeG que se
construyó tras el suicidio del ex rector general y líder moral de la Universidad, Raúl Padilla López, y con la propuesta de presupuesto
constitucional a la casa de estudios, la cual ayer quedó allanada en el Legislativo para que se apruebe esta semana. Lo anterior se logró
luego de que el gobernador de Jalisco y el rector general se reunieran la mañana de ayer durante dos horas a puerta cerrada con la Junta
de Coordinación Política del Congreso local. Al final, el Legislativo se comprometió a avalar en dos días la propuesta de reforma a la
Constitución para dar año con año el 5 por ciento del gasto estatal a la UdeG a partir de 2025. Villanueva Lomelí mencionó que el aval a la
reforma representará mil millones de pesos mdp más para matrícula y operar los centros universitarios de Guadalajara, Tlajomulco, Chapala
y Tla quepa que, así como tres preparatorias para 2025. Para la Universidad esta iniciativa, en caso de que prospere, significa consolidar
este concepto de autonomía, que muy pocas universidades a partir de ese momento tendrán, la Universidad de Guadalajara será como
pocas en el mundo, aseveró. Por su parte, el gobernador de Jalisco aseguró que el dictamen estará listo antes de marzo, cuando iniciarán
las campañas. Hay un acuerdo ya para que sea aprobada la reforma constitucional, que será de unanimidad y que además, insisto, se
podrá procesar de inmediato para evitar cualquier tipo de contaminación con el inicio de los procesos electorales, aseveró. Finalmente, el
presidente de la Mesa Directiva, Fernando Martínez Guerrero, aseguró que la propuesta se avalará en la sesión del miércoles, mientras que
el coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano MC, Quirino Velázquez Chávez, adelantó que ese día habrá tres sesiones para no
estrechar términos.

Seccion: ZMG    Autor: JESSICA PILAR PÉREZ
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-02-27/A_2.pdf

 La Cronica Jalisco: 2024-02-28

 Son 72 los predios que restituirán a habitantes de Temacapulín, Acasico y Palmarejo
Son 72 los inmuebles o predios que el gobierno de Jalisco le pide al Congreso desincorporar del dominio público, para devolverlos a sus
antiguos propietarios de los poblados de Temacapulín, Acasico y Palmarejo. De esas 72 propiedades, 56 inmuebles las adquirió la
Comisión Estatal del Agua CEA y 16 los compró el Gobierno de Jalisco a sus propietarios, ya que esos tres poblados serían inundados para
dar paso a la presa El Zapotillo, en 2013, en la gestión del entonces gobernador Emilio González Márquez. El presidente del Congreso,
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Resumen Ejecutivo

Fernando Martínez Guerrero, diputado de MC, dijo que la iniciativa de decreto que envió el gobernador Enrique Alfaro, se turnará a la
Comisión de Hacienda y no se aprobará este miércoles, pues debe revisarse sin prisas. El día de ayer el lunes cerca de las 3 de la tarde se
recibió aquí en el Congreso, va a entrar al pleno y de ahí se va a una de las comisiones, lo más posible es que sea Hacienda y hasta que no
sesione la Comisión y determine, se dará continuidad al tema de Temaca. No conozco a fondo la iniciativa, no me gustaría ade lantarme,
creo que ese análisis le tocará hacerlo a la Comisión y ellos determinarán el camino a seguir, dijo el legislador. En la propuesta enviada por
el titular del Ejecutivo se incluye que al Ayuntamiento de Cañadas de Obregón se le hará una donación condicionada del centro de
población Talicoyunque o Nuevo Temacapulín, para que destine las viviendas ahí construidas, en beneficio de la población. La decisión de
devolver sus propiedades a los afectados, es un «acto de justicia social » y es un «complemento» al Plan de Justicia para los Pueblos de
Temacapulín, Acasico y Palmarejo diseñado por el gobierno federal, expuso el gobernador en el documento. En Talicoyunque, la CEA
invirtió más de 105 millones de pesos en 2013. La meta era contar ahí con 100 viviendas, instalar una unidad deportiva, áreas verdes y la
reconstrucción de la iglesia piedra por piedra e incluso el cementerio. En realidad, solo se edificaron 35 casas, de las cuales únicamente se
ocuparon siete y hoy todas están abandonadas. Quienes fueron desplazados provenían del poblado de Palmarejo. La diputada de Morena,
Claudia García Hernández, presidenta de la Comisión de Planeación, Ordenamiento Territorial y de la Gestión del Agua, expresó que está a
favor de que se les restituyan sus viviendas a las familias que debieron dejarlas en las tres localidades. Yo creo que todo lo que favorezca a
la ciudadanía y todo lo que sea para que la gente pueda vivir en paz, como debería de ser, es bienvenido. Claro que sí estoy a favor de la
restitución, subrayó. En el documento que envió el gobernador, no se explica cuál será el mecanismo para regresarle sus viviendas a los
afectados del proyecto de la presa El Zapotillo, luego de que el tema sea votado por la Legislatura*
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 Celebran consenso para la aprobación
Diputados de todas las fracciones parlamentarias se pronunciaron a favor de la aprobación de la iniciativa de reforma para dotar de un
presupuesto constitucional a la Universidad de Guadalajara durante la sesión extraordinaria de ayer en el Congreso de Jalisco. El también
diputado de Hagamos, Enrique Velázquez, respaldó a la legisladora Mara Robles y explicó que una de las metas será el poder llegar al 50
de la cobertura en educación superior en el Estado. Pero sin la autonomía económica y presupuestal, es muy difícil pensar en las siguientes
décadas. Poder llegar a la meta de 50 de la educación superior que es un sueño que se tiene en este Estado y que se puede lograr. José
María Martínez, coordinador de Morena en el Congreso, reconoció al ex rector Raúl Padilla López, fallecido el pasado mes de abril y afirmó
que al fin se le puede dar autonomía financiera a la casa de estudios y acercar a la educación a todos los jaliscienses. Los muchos
esfuerzos que hoy se ven reflejados tienen que ver con esa convicción de Raúl Padilla López  hoy estamos concluyendo, con mucho
orgullo, el darle autonomía financiera, pero como un medio, no como un fin y que la UdeG pueda abocarse a sus fines: el poder acercar, la
oportunidad, la educación y vincularse al desarrollo a cada uno de los jaliscienses. La coordinadora del PAN en el Congreso, Claudia
Murguía, afirmó que el PAN buscará impulsar que haya un presupuesto mínimo constitucional para la Universidad de Guadalajara año con
año. Tengan por seguro que desde el PAN siempre se impulsará que el porcentaje, año con año, se apruebe en este recinto para la
Universidad de Guadalajara, sea mayor al mínimo constitucional que el día de hoy estamos garantizando. Quirino Velázquez, diputado de
Movimiento Ciudadano, destacó que Jalisco seguirá como el Estado que más aporte a su universidad estatal en todo el país y que el
presupuesto quede fuera de cualquier tipo de vaivén político.
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 Presenta a su equipo de campaña
Laura Haro presentó a su equipo de campaña, el cual está nutrido principalmente por figuras de amplia trayectoria en la política, quienes
serán coordinados por el ex alcalde priista de Guadalajara, Ramiro Hernández. La coordinación de la campaña también estará compartida
con el candidato a senador y ex mandatario blanquiazul, Francisco Ramírez Acuña. Entre los nombramientos, destacan el ex gobernador
panista de Jalisco, Alberto Cárdenas, quien será el enlace con el equipo de campaña de la candidata presidencial Xóchitl Gálvez. El
también ex gobernador Emilio González Márquez integra la coordinación de la campaña, junto con los dirigentes partidistas estatales
Antonio Padilla PRI, Juan Pablo Colin PAN y Natalia Juárez PRD, quien además aspira a una curul del Senado.
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 Garantizan alza de 40 mil alumnos al año en la UdeG
El Poder Legislativo de Jalisco avaló por unanimidad la iniciativa de reforma que garantiza el presupuesto constitucional para la Universidad
de Guadalajara UdeG, el cual permitirá el crecimiento de la matrícula de la casa de estudios hasta en 40 mil espacios al año durante el
próximo lustro. El rector Ricardo Villanueva, quien estuvo presente en el Palacio Legislativo, celebró la decisión de los diputados locales y
aseguró que la aprobación consolida el concepto de autonomía para la UdeG. Representa la autonomía financiera que esa es la autonomía
real porque, ¿de qué sirve tener la autonomía si al final hay carencia de recursos En los siguientes cinco años podremos estar aspirando al
50 por ciento de admisión, comentó. A partir de 2025, la UdeG recibirá al menos el 5 del Presupuesto de Egresos del Estado de forma anual
al igual que el .3 de los recursos para destinarlos exclusivamente a infraestructura educativa. Otros de los beneficios que resaltó Villanueva
fueron cumplir con el Plan Nacional de Desarrollo, incrementar el personal docente, abatir el rezago en las ingenierías y la carrera de
Medicina, además de fomentar la difusión de la investigación y la cultura. Reiteró que el dinero extra impulsará la conclusión de cuatro
centros universitarios que están en proceso de construcción en Chapala, Tlajomulco, Tla quepa que y Guadalajara, así como desarrollar
tres preparatorias más en la metrópoli. Mara Robles y Enrique Velázquez, quienes son legisladores de Hagamos, subrayaron que se
alcanzará la cobertura del 50 en educación superior. Por su parte, José María Martínez, líder de la bancada de Morena, reconoció a Raúl
Padilla López, ex rector que falleció en abril de 2023, por su impulso a la autonomía. Quirino Velázquez, quien encabeza al grupo
parlamentario de Movimiento Ciudadano, enfatizó que con el ajuste la Universidad de Guadalajara quedará fuera de vaivenes políticos; y
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Resumen Ejecutivo

Claudia Murguía, que lidera a los diputados del Partido Acción Nacional, señaló que habrá mayores oportunidades de educación en los
jóvenes y menos desigualdad en el Estado. w Página 6
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Por si tenían dudas de la importancia que tiene Jalisco entre los morenistas, Claudia Sheinbaum abrirá su campaña el domingo al mediodía
en la Plaza de la Liberación en Guadalajara para luego viajar a Ciudad Guzmán, por lo que esperan eventos multitudinarios de la gran
alianza. Por su parte, Xóchitl Gálvez estará en Zapopan y tendrá un evento en el Auditorio Benito Juárez este sábado, mientras Jorge
Álvarez Máynez visitará la ciudad hasta el lunes. ¿Ahora sí lo tomará en cuenta la cúpula emecista del Estado Por cierto, el gobernador de
Jalisco ayer arremetió contra el zacatecano, al subrayar que no soy fosfo fosfo, que no participará en la campaña nacional y, sin decir su
nombre, criticó las decisiones   del dirigente Dante Delgado. QQQ Previo al arranque de la campaña por la gubernatura, Laura Haro
confirmó al equipo que la acompañará. Aunque hay juventud, se remarca la amplia trayectoria de personajes que estarán en la primera
línea. De entrada, los tres ex gobernadores panistas: Francisco Ramírez Acuña, Alberto Cárdenas y Emilio González. La candidata de la
coalición PRI, PAN y PRD también presentó al ex alcalde priista de Guadalajara, Ramiro Hernández. Y destacan en su de lantera los
dirigentes partidistas: Antonio Padilla PRI, Juan Pablo Colín PAN y Natalia Juárez PRD. ¿Qué tal Por ganas y experiencia no quedará. QQQ
Ayer comenzó la aplicación del examen teórico práctico de los que aspiran a dos consejerías ciudadanas en el Consejo de la Judicatura de
Jalisco, así como una consejería para juez de Primera Instancia. De los 53 candidatos registrados, se presentaron 49 a la evaluación en el
Congreso del Estado. Para dar certeza a la población, el secretario general del Congreso, Tomás Figueroa, recibió los pa quetes sellados
de los exámenes. Y prometió transparencia y profesionalización. ¿Librarán el señalamiento del reparto de cuotas y cuates En breve se
sabrá.

Seccion: Ideas    Autor: El Informador
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-02-29/2_A.pdf

 El Informador: 2024-02-29

 RADAR
Fueron casi justo 11 meses de acomodos. El tiempo empezó a correr el día mismo que Raúl Padilla López, en lo más álgido del conflicto
entre el grupo político que domina la Universidad de Guadalajara desde hace más de treinta años, y el Gobierno estatal que encabeza
Enrique Alfaro, decidió terminar con sus días el primer fin de semana de abril del año pasado, justo cuando iniciaban las vacaciones de
Semana Santa y Pascua de la comunidad universitaria. El mismo domingo dos de abril del 2023 que trascendió la noticia de la muerte del
que fuera uno de los hombres más controvertidos del Estado y del país por sus intensos claroscuros, se dio el primer encuentro entre el
rector general Ricardo Villanueva y el gobernador para abrir casi en automático una primera tregua y dar pie a los funerales con la total
ausencia del grupo en el poder político en Jalisco. Antes, y en al menos un par de ocasiones, Alfaro y Villanueva se habían reunido en
busca de poner fin al conflicto, pero los diálogos terminaban ríspidos y en medio de hostiles mensajes del gobernador a su ex aliado político
el Licenciado. Era en la etapa de los dos años de agravios que se dieron entre padillistas y alfaristas, luego del fin de su alianza electoral
que habían refrendado en el 2018 que Alfaro llegó a la gubernatura, y que los emecistas no quisieron continuar en 2021. Eso dio pie a que
el Grupo UdeG impulsara la creación del partido estatal Hagamos, lo que disparó la discordia entre ambas partes. Vino la guerra y el
primero en abrir fuego fue el Gobierno estatal con la quita de los 140 millones de pesos que ya habían sido asignados para el Museo de
Ciencias Ambientales. Ya sin la presencia física de Raúl Padilla, vino una segunda reunión con la intermediación del entonces secretario de
Gobernación, Adán Augusto López, cuyo equipo dio seguimiento a los compromisos de naranjas y leones negros. Vinieron luego meses de
una compleja operación de intercambio de condiciones. De medición de fuerzas. Con el anuncio de Alfaro de su jubilación de la vida
políticoelectoral tras no alcanzar la candidatura presidencial de MC, y con la negativa permanente de Villanueva para aceptar la candidatura
de Morena para la alcaldía de Guadalajara, las negociaciones fluyeron, y vino la generosa y sorpresiva iniciativa del Gobierno estatal para
otorgar un presupuesto constitucional a la UdeG, de la que el padre del hoy gobernador fue rector de 1983 a 1989. El retiro de la
controversia constitucional que mantenía la UdeG contra el Gobierno estatal por la quita de los 140 millones, y la implícita aceptación de
Palacio de Gobierno de que Hagamos no desactive su actuación electoral como lo había pedido inicialmente, son sólo algunas de las
negociaciones que permitieron pasar del encono a la reconciliación presupuestal que lograron ayer en el Congreso del Estado en beneficio
de la juventud jalisciense, pero que deberá cumplir el Gobierno estatal sucesor del actual en 2025. De a poco iremos conociendo del resto
de los compromisos y acuerdos que decidieron mantener en privado.
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 Aprueban recursos anuales aUdeG
El Congreso de Jalisco aprobó establecer desde la Constitución un presupuesto para la Universidad de Guadalajara UdeG. Aunque falta
que al menos 63 de los 125 Municipios respalden la reforma, de concretarse la Universidad tendría garantizado un recurso anual
equivalente al 5 por ciento del Presupuesto de Egresos del Estado. Como la aprobación de la reforma constitucional sobre el presupuesto
de la UdeG ya estaba definida, los diputados aprovecharon para presumir lo que representará para el Estado un cambio de este nivel.
Presupuesto constitucional que significa sí autonomía, pero también certeza para todas y todos los estudiantes, y para sus familias;
responsabilidad también para nuestra alma mater, y sobre todo beneficio para nuestro Estado, prosperidad para juntas y juntos seguir
enfrentando los retos hacia ade lante, dijo el diputado de Movimiento Ciudadano, Gerardo Quirino Velázquez. Los muchos, muchos
esfuerzos que hoy se ven reflejados en este paso tiene que ver con esa férrea convicción de Raúl Padilla López. Su terquedad, su
convicción y también su amor a la universidad pública más importante de nuestro Estado, que es la UdeG, hoy es un homenaje para él estar
concluyendo en esta voluntad de coincidir, refirió por suparte el legislador morenista, José María Martínez. Por su parte la diputada de la
bancada de Hagamos, Mara Robles Villaseñor, consideró un avance muy importante el presupuesto constitucional para la UdeG. La
autonomía presupuestal de la Universidad consolida una garantía a los derechos humanos, porque no sólo de libertad de cátedra viven las
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Resumen Ejecutivo

universidades, también de investigación y de cultura, apuntó Robles. El Rector de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva
Lomelí, estuvo presente en la sesión de Pleno donde el Congreso del Estado avaló establecer un presupuesto constitucional para la
institución educativa. Yo creo que Jalisco va a poner una muestra de cómo es apostarle de verdad a la educación, ésta es la verdadera
apuesta a la educación y creo que Jalisco se va a poner ade lante de todo el País, dijo Villanueva Esta es una política de Estado, no de
Gobierno, esa es la diferencia; cuando se es una política de Estado es que no importan las administraciones, se trasciende a generaciones
y ésta es una decisión de Estado no de Gobierno, son de las decisiones   que convierten a nuestros gobernantes en estadistas, añadió el
Rector.
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 Listos para campañas electorales
En el primer minuto de este viernes 1 de marzo, las y los aspirantes a la gubernatura de Jalisco llevarán a cabo eventos públicos para
arrancar las campañas electorales rumbo al proceso del 2 de junio. Claudia Delgadillo, abanderada de la alianza Sigamos Haciendo Historia
Morena, PVEM, PT, Futuro y Hagamos, estará a la medianoche en la colonia Ferrocarril, en Guadalajara. Más tarde, a las 13:00 horas,
llegará a la plaza principal de Mezquitic, y a las 18:00 horas en Colotlán. El domingo, la candidata acompañará a Claudia Sheinbaum,
aspirante a la Presidencia de la República por la misma coalición, en un evento masivo al mediodía en la Plaza de la Liberación. Los
jaliscienses le han demostrado mucho apoyo, mucho amor al proyecto y a la propia doctora, y lo vemos reflejado en todas las encuestas
serias, y aquí en el estado de Jalisco vamos tres a uno sobre la candidata más cercana, que es Xóchitl Gálvez, entonces ella tiene
perfectamente clara la importancia del estado de Jalisco, por eso va a abrir su agenda por los estados aquí el próximo domingo, dijo Merilyn
Gómez Pozos, coordinadora de campaña en Jalisco de Claudia Sheinbaum. Además, señalaron que tienen previsto que Delgadillo recorra
espacios de la entidad que estuvieron olvidados por autoridades, para dar a conocer su visión y propuestas. Laura Haro, que va por la
coalición Fuerza y Corazón por Jalisco PAN, PRI y PRD para la gubernatura, presentó formalmente a su equipo de campaña, en el que
destacan figuras como los ex gobernadores Alberto Cárdenas Jiménez, Francisco Ramírez Acuña y Emilio González Márquez; así como los
dirigentes estatales de los partidos que integran la coalición: Antonio Padilla, por el PRI, Natalia Juárez, por el PRD, y Pablo Colín, por el
PAN. La aspirante a la gubernatura dará a inicio a la campaña a las 00:00 horas en un evento que tendrá como sede la Plaza de la
Liberación. Se prevé que en los próximos días esté la candidata a la Presidencia por esta alianza, Xóchitl Gálvez, en territorio jalisciense,
aunque no se ha definido la cita. Pablo Lemus, candidato de Movimiento Ciudadano, citó a sus simpatizantes a las 23:30 horas en Plaza de
las Américas, en el municipio de Zapopan, sin embargo, el evento comenzará una vez el reloj marque la medianoche, en cumplimiento con
le ley electoral que estipula el 1 de marzo como inicio de las campañas. El lunes, Jorge Álvarez Maynez, candidato a la Presidencia por el
partido naranja, estará en Guadalajara para participar en un encuentro con universitarios en ITESO, instituto que manifestó tener las puertas
abiertas para los aspirantes a un cargo público. _
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 Dan luz verde a presupuesto para la UdeG
Con una votación histórica, sin oposiciones ni abstenciones, el Congreso del estado finalmente aprobó el presupuesto constitucional para la
Universidad de Guadalajara UdeG este miércoles; una decisión que fue ampliamente celebrada en el recinto legislativo, en el que estuvo
presente el rector general Ricardo Villanueva Lomelí. En un consenso poco visto, legisladores de las diferentes bancadas se pronunciaron a
favor de la aprobación de la iniciativa presentada por el gobernador Enrique Alfaro Ramírez, que consiste en dotar 5 por ciento del
presupuesto anual del Estado de manera constitucional; además de una aportación de 0.3 por ciento para la creación de infraestructura en
sus campus en las regiones de la entidad. Villanueva Lomelí, arropado de ex rectores de la casa de estudios, expresó que se trató del día
más importante de su gestión: es, a lo mejor, lo más importante de mi administración, por lo tanto, a lo mejor el más importante de mi vida
profesional, mi sueño era ser rector, y después que ya fui, era ser buen rector, entonces yo creo que es uno de los grandes días de la
historia de la universidad. De esta manera, aseguró que podrá avanzar la construcción de centros universitarios para beneficiar a más de
300 mil estudiantes y 27 mil profesores. Este recurso permitirá echar a andar los centros universitarios de Guadalajara antes CUCSH La
Normal, de Chapala, de Tlajomulco y de Tla quepa que; así como tres nuevas preparatorias: en Guadalajara, Tlajomulco y Tonalá Sur.
Espero que crezcamos más 40 mil butacas de nivel superior en el siguiente sexenio, a eso aspiramos, además de dejar las bases de los
cuatro nuevos centros universitarios, apuntó el rector general. Informó que a partir de hoy se trabajará en planificar de forma minuciosa el
presupuesto de 2025, que se entregará a mediados de este año al Poder Ejecutivo, que luego va al Legislativo. Ante el pleno, la diputada
de Hagamos, Mara Robles, dijo que con la aprobación se garantiza el fortalecimiento de la educación en el estado, la autonomía
presupuestal de la universidad consolida una garantía a los derechos humanos, porque no sólo de libertad de cátedra viven las
universidades, también de investigación y de cultura. Añadió que con esta nueva forma de presupuestar a la institución aumentará la
cobertura educativa en Jalisco, que actualmente es de 38 por ciento, y que crecerá a 50 por ciento. La legisladora también recordó al
fallecido Raúl Padilla López como un artífice clave en este logro:  En la Universidad de Guadalajara, la lucha por la autonomía reciente fue
conquistada por el ex rector Raúl Padilla López  la autonomía universitaria es la conquista de un derecho ciudadano para que las
universidades estén más allá de la política partidista. El diputado de Movimiento Ciudadano, Quirino Velázquez, resaltó este logro para la
casa de estudios, el presupuesto constitucional significa sí a la autonomía, pero también certeza para todas y todos nuestros estudiantes,
para sus familias, responsabilidad también para nuestra alma máter, dijo. A la sesión acudieron directivos, ex rectores generales, rectores y
rectoras de la Red Universitaria; directores de los Hospitales Civiles de Guadalajara, representantes de los sindicatos y de los estudiantes
de la UdeG. Al fffinalizar la sesión, Villanueva Lomelí entregó a los diputados reconocimientos impresos por haber contribuido al cambio
presupuestal. A través de sus redes sociales, Alfaro Ramírez se pronunció respecto a la resolución, la cual, dijo, representa una nueva
etapa para la Universidad de Guadalajara y su relación con el gobierno, una con rumbo y futuro que deja blindada su autonomía para la
posteridad. El mandatario estatal señaló que a partir de esta aprobación la casa de estudios podrá dedicarse y fortalecerse en su función
básica y fundamental: la educación, y expresó su reconocimiento y felicitaciones a legisladores que hicieron lo que parecía imposible. La
iniciativa establece que a partir de 2025 la UdeG deberá recibir el presupuesto constitucional. _ REACCIONES Es, a lo mejor, lo más
importante de mi administración, por lo tanto, a lo mejor el más importante de mi vida profesional Ricardo Villanueva Rector general de la
UdeG La autonomía presupuestal de la universidad consolida una garantía a los derechos humanos, porque no sólo de libertad de cátedra
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viven las universidades, también de investigación y de cultura Mara Robles Diputada de Hagamos
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 PICAPORTE
Los principales actores de la comunidad universitaria olvidaron todos los agravios y las ofensas que recibieron en los últimos dos años ante
el pleito que protagonizaron contra el gobierno del estado. La guerra de declaraciones, de ofensas y de acusaciones quedó en el olvido
porque ayer fue un día de fiesta en el recinto legislativo. Resultó confuso, incongruente y hasta irrisorio ver a los mismos personajes que
durante dos años estuvieron atacando a la Universidad de Guadalajara, en diferentes temas, incluso firmaron desplegados, grabaron videos
y participaron en marchas, y ayer se tomaron la foto con el diploma que les dio la universidad, con el rector que antes parecían odiar o con
la camiseta que les acaban de regalar. Así de cómoda es la política y así de fácil todo da un giro de 180 grados. Casí toda la plana mayor
de la Universidad de Guadalajara estuvo presente en esta fecha histórica, porque sí pasará a la historia este día en que la universidad
pública ya no tiene que regatear recursos. Aquí no nos sorprende el cambio de opiniones o las discusiones diversas porque siempre es
válido argumentar, pero la facilidad de no defender puntos de vista que tuvieron en el pasado y ni siquiera disculparse o dar una explicación
de este revire, eso sí es imperdonable. Hasta el momento, todos los diputados locales que en su momento criticaron a la universidad, hoy
en sus redes sociales solo presumirán un hecho histórico y no darán ninguna explicación del porqué antes la atacaban y ahora parece que
ya lo olvidaron. En su momento hasta le reclamaron que no había papel en los baños cuando tenían un presupuesto para ello o que el
auditor universitario fuera nombrado por el Congreso para poder confiar en que sus finanzas estaban sanas. En ese momento, el rector tuvo
que defenderse de todas las acusaciones que le hicieron cuando pedía más recursos, y ahora simplemente le sonrieron. También quedaron
en el pasado las exigencias de que fuera más transparente, que explicara la administración de su presupuesto, del porqué tenía un alto
sueldo el rector, del gasto de las empresas universitarias, los casos de violencia de género en la comunidad universitaria o los funcionarios
dobleteros: todo eso ya no importó el día de ayer y tampoco hicieron algún comentario al respecto. Hubo 198 marchas, la última fue de la
prepa 10 el 27 de marzo del año pasado y todo este tipo de situaciones quedaron sólo en el recuento de los medios de comunicación
porque los actores políticos ya olvidaron este tipo de adversidades y sólo quieren ver hacia ade lante, ver el vaso medio lleno. Y como dijo
alguien que estaba sentado en las butacas, parece que tuvo que morirse un personaje para que pudiera haber ese diálogo que se pidió
durante dos años. Ayer parecía que el nombre de Raúl Padilla López no debía mencionarse, muy pocos de los que tomaron la palabra en
tribuna lo hicieron, algunos de manera valiente y otros ni siquiera lo mencionaron quizás para no meterse en problemas o para no crear un
ambiente hostil. Y los que un día dicen una cosa y al otro día lo contrario, simplemente siguieron con sus discursos de que todo está bien y
no tuvieron empacho en repetir palabras contrarias a las que habían pronunciado tiempo atrás pero así es la política el decir lo que se
quiera en cada instante apelando a que la sociedad tiene memoria corta o no recuerda el pasado. Seguramente este tema será usado para
pedir el voto en las campañas por quienes ahora lo aprobaron, y estaremos atentos en recordarles las críticas que en su momento hicieron,
mientras no expliquen por qué este cambio de posición. Aunque todos sabemos la respuesta: que no tienen postura propia y que
simplemente hicieron los que les dijeron, y así quedó hoy evidenciado.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-02-29

 Avala Congreso local gasto constitucional para la UdeG
Con 37 votos de los 38 diputados de Jalisco, ayer el Congreso local aprobó la reforma para dotar a la Universidad de Guadalajara UdeG de
un presupuesto constitucional. Así, a partir de 2025 la casa de estudios recibirá año con año 5 por ciento del gasto estatal, así como 0.3 por
ciento adicional para infraestructura educativa. Por inasístencia, la emecista Alejandra Giadans Valenzuela fue la única que no dio su voto a
favor de la iniciativa. A fines del año pasado, el gobernador Enrique Alfaro Ramírez presentó la propuesta de reforma a fin de evitar que el
gasto de la UdeG se viera supeditado a vaivenes políticos. La propuesta se impulsó de la mano del rector general de la Universidad,
Ricardo Villanueva Lomelí, olvidándose así los agravios entre ambas partes a raíz del recorte de 140 millones de pesos mdp al Museo de
Ciencias Ambientales de la casa de estudios, aplicado en agosto de 2021 por el gobierno del estado. Con la reforma avalada, la casa de
estudios tendrá alrededor de mil mdp adicionales a lo recibido este año, dinero que se usará en los cuatro centros universitarios de Tla
quepa que, Guadalajara, Chapala y Tlajomulco, y en tres preparatorias para aumentar la matrícula. Presente en la sesión en la que se dio
luz verde a la iniciativa constitucional, el rector Ricardo Villanueva aseguró que con el aval la UdeG logrará en seis años la meta de admitir a
50 por ciento de quienes realizan trámites para alguna de sus carreras profesionales. Si todo sale bien, en los siguientes seis años debe de
salir ese porcentaje, porque el CUTlajomulco, el CUGuadalajara y el CUChapala y el CUTla quepa que lo van a permitir; nada más con que
llenemos esos centros universitarios se logra 50 por ciento de la matrícula y eso ya se garantiza con este presupuesto, acotó. Vía redes
sociales, el gobernador destacó que la propuesta aprobada representa una nueva fase en la relación entre el estado y la máxima casa de
estudios de Jalisco: Hoy inicia una nueva etapa  una con rumbo y futuro que deja blindada su autonomía para la posteridad. A partir de
ahora, nuestra Universidad podrá dedicarse y fortalecerse en su función básica y fundamental: la educación. La sesión de pleno en la que
se dio la aprobación arrancó ayer con hora y media de retraso, pero al iniciar inmediatamente se enfocó en el dictamen, el cual fue allanado
desde el lunes en una reunión entre el gobernador, el rector y los diputados locales. En tribuna, diputados locales de cada fracción
parlamentaria dieron un posicionamiento antes de la votación y la mayoría se declaró universitario. En su intervención, los únicos que
mencionaron en sus discursos al ex rector y ex líder moral de la UdeG Raúl Padilla López fueron los coordinadores de Hagamos y de
Morena, Mara Robles Villaseñor y José María Martínez Martínez, respectivamente, así como la priista Verónica Flores Pérez. No
pudiésemos llegar ni entender este momento sin la intervención de un hombre que tuvo por generación y convicción trascender a su época
y ade lantarse a muchos también de nosotros: Raúl Padilla López, los muchos, muchos esfuerzos que hoy se ven reflejados en este paso
tienen que ver con esa férrea convicción de Raúl Padilla López. Su terquedad, su convicción y también su amor a la universidad pública
más importante de nuestro estado, que es la UdeG, hoy es un homenaje para él estar concluyendo en esta voluntad de coincidir, señaló el
morenista. A partir del fallecimiento del ex líder moral de la UdeG, la relación entre ésta y el estado de Jalisco se reestableció. Con el
dictamen ya avalado, ahora la reforma será enviada a los 125 ayuntamientos de Jalisco para su ratificación, ya que por ser constitucional
requiere que la mitad de los Municipios más uno la revaliden. Cuando eso pase, será publicada en el periódico oficial El Estado de Jalisco.
NO HAY QUE VOLTEAR HACIA ATRÁS Ya con el gasto constitucional garantizado para la Universidad, Villanueva Lomelí no quiso
recordar ayer la relación tensa entre el gobierno jalisciense y la UdeG, y destacó que se logró reconstruir con diálogo y anteponiendo los
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Resumen Ejecutivo

intereses comunes por encima de los individuales. No tengo nada que voltear a ver hacia atrás, para mí hoy es un parteaguas y lo único
que voy hacer es ver hacia el futuro, no quiero perder ni un minuto más pensando en el pasado. Hubo diferencias, creo que hoy quedaron
subsanadas de la mejor manera pensando en los hombres de Jalisco, afirmó. Aclaró que la vida y la muerte de Padilla López le dio muchas
cosas a la Universidad y la transformó, por lo que siempre estará agradecido. Todo llega a su momento, yo lo dije desde el primer día y lo
sigo diciendo ahorita, el diálogo siempre ha sido la ruta que yo busqué, a ustedes les consta que yo siempre lo que propuse es que esto
fuera así, qué bueno que hoy se logra. Vamos a ver hacia el futuro, ya no hacia el pasado y pinta un futuro muy bonito para Jalisco,
aseveró. Hoy inicia una nueva etapa  una con rumbo y futuro que deja blindada su autonomía para la posteridad. A partir de ahora, nuestra
Universidad podrá dedicarse y fortalecerse en su función básica y fundamental: la educación ENRIQUE ALFARO RAMÍREZ
GOBERNADOR DE JALISCO No tengo nada que voltear a ver hacia atrás, para mí hoy es un parteaguas y lo único que voy hacer es ver
hacia el futuro, no quiero perder ni un minuto más pensando en el pasado. Hubo diferencias, creo que hoy quedaron subsanadas RICARDO
VILLANUEVA LOMELÍ RECTOR DE LA UDEG
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 La UdeG reconoce al maestro José Manuel Jurado Parres
La Universidad de Guadalajara UdeG entregó el título de Maestro Emérito de la institución a José Manuel Jurado Parres. El Consejo
General Universitario CGU otorgó la distinción por sus valiosas aportaciones a la Educación Media Superior y su compromiso con la
promoción, fortalecimiento de la identidad y valores universitarios. El rector General, Ricardo Villanueva Lomelí, reconoció el impacto de
Jurado Parres en distintas esferas de la sociedad al compartir sus conocimientos y experiencia; Jurado Parres, en cada charla, brinda
cátedra. El maestro Jurado Parres es un distinguido miembro de la comunidad porque ha cultivado el aprecio y la admiración de los
estudiantes, profesores. Él ha compartido sus enseñanzas, saberes y orientación a los jóvenes alumnos, razones por las cuales el Consejo
General Universitario le otorgó el máximo reconocimiento, indicó. Además del mérito en la enseñanza y cercanía con sus estudiantes,
destacó la defensa de la universidad con dignidad y pasíón. Pocos como usted, que con esa pasíón, han defendido a nuestra universidad,
siga así y siga siendo bisagra de muchas generaciones que tenemos que aprender de su alto espíritu universitario al defender la autonomía,
no sólo con la ley, sino cotidianamente, viendo a los ojos, con la cabeza en alto, con dignidad y con mucho valor. En eso me declaro
discípulo del maestro José Manuel, dijo Villanueva Lomelí. En su discurso, Jurado Parres proyectó una misión educativa sin simulación en
la labor docente, sin individualismos ni pragmatismos que corrompen.  En cambio, insistir en continuar con más ciencia, filosofía, ética,
humanidades; más matemáticas, mayor contacto con la realidad, mejor pensamiento analítico y crítico; mayor sensibilidad social, respeto
ciudadano y un depurado compromiso social, dijo. Subrayó que la UdeG está convocada a abrir caminos hacia el futuro. A diagnosticar a la
sociedad en el segmento de historia que vivimos, visualizar el entorno futuro y ofrecer nuevos modelos de convivencia y de proyecto de
nación. Es conveniente y necesario que nuestra visión, en la atalaya de la gestión diaria, no sea sólo interna, porque así podríamos caer en
la complacencia, llamó a los universitarios. En su alocución reconoció como una nueva etapa de la refundación de la UdeG la creación de la
Red Universitaria ideada por Raúl Padilla López. Ahora y siempre aquí, en nuestra Casa de Estudio, con tu ejemplo y el de quienes te
precedieron, tenemos inspiración, talento, rumbo, convicción y fortaleza para continuar con firmeza el rumbo de la grandeza, subrayó
Jurado Parres. El director del Sistema de Educación Media Superior SEMS, César Barba Delgadillo, distinguió al nuevo Maestro Emérito
como un testigo y protagonista de la evolución y crecimiento de la universidad. Es capaz de transformar conciencias y sabedor de que la
educación es el motor de nuestra vida, pero también me enseñó que el conocimiento envejece a gran velocidad, por lo cual nunca debemos
dejar de pensar y trabajar, declaró. En su labor universitaria, destacan de Jurado Parres distintas iniciativas, como el Cine Club de la UdeG
hoy Cineforo, La Gaceta universitaria, la carrera de Periodismo y la fundación de la Preparatoria 5, plantel que ha dirigido por 36 años.
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 CUPULA
PARA el arranque de lo que serán tres largos y duros meses de campaña, cada equipo de quienes compiten por la gubernatura reforzó el
cuarto de guerra de última hora. El día cero POR EJEMPLO, la priista Laura Haro echó m ano de viejos lobos de mar, de esos que tienen
largo y retorcido colmillo político. Cosa de ver que a su lado están los tres ex gobernadores panistas  Alberto Cárdenas, Francisco Ramírez
Acuña y Emilio González y et priista Ramiro Hernández ¿Tendrán ellos la clave para lograr lo que sería una épica remontada EN CAMBIO
la morenista Claudia Delgadillo optó por un cuadro más radical y combativo. Si en la precampaña alineó en la escuadra a ex priistas; en
campaña, los cuatroteístas quieren compartir la titularidad. Retomó el control el enviado de la CDMX, Yassir Vázquez, y entró de refuerzo el
zapopano Alejandro Puerto LAS INCORPORACIONES al cuartel de Pablo Lemus son coloridas, pero no de tiempo completo. Ya es un
hecho que al voto cruzado de Xóchitl Gálvez no le hace el feo. Varias asociaciones pro Frente por México le darán su respaldo, pero poco a
poco se le van uniendo los morenistas desplazados, como la senadora Antonia Cárdenas. Y esto apenas comienza.    NO SE lo digan a
nadie, pero el que hoy estará pidiendo licencia como alcalde es el panista Alejandro Aguirre. Y obviamente lo hará para ir a buscar la
reelección al frente del ayuntamiento de Chapala. DURANTE varias semanas estuvo posponiendo la decisión, no sólo para medir sus
posibilidades, sino también para asegurarse de que la alcaldía quedará en buenas manos. Si bien la población de Chapala es pequeña, la
importancia estratégica del municipio es fundamental. De ahí que si Aguirre finalmente decidió lanzarse es porque alguna buena señal
habrá visto en los dorados amaneceres a la orilla del lago.    MUY SALOMÓNICAS fueron las resoluciones que emitió de última hora el
Tribunal Electoral en dos casos relacionados con Jalisco. PRIMERO, echó por tierra la sentencia del Tribunal Electoral Estatal que puso a
temblar a Pedro Kumamoto y que hizo que la alianza de Morena, PVEM, PT, Hagamos y Futuro reacomodara sus candidaturas con tal de
salvar la del zapopano. LA RESOLUCIÓN, no obstante, tendrá cero impacto, pues los m orenistas se quedarán como están. De lo contrario
tendrían que desbaratar oootra vez los acuerdos. La victoria, no obstante, quedará colgada en la egoteca de quien interpuso el recurso: el
diputado Hamlet García Almaguer EN LA otra esquina, los magistrados de la Sala Especializada le dieron la razón a Pablo Lemus y a
Movimiento Ciudadano Originalmente, el INE los sancionó por no reportar como gasto de campaña los espectaculares que llaman al voto
cruzado a favor de él y Xóchitl Gálvez, pero de los cuales Lemus se deslindó a tiempo.
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Resumen Ejecutivo

 La Cronica Jalisco: 2024-03-01

 Diputados aprueban en forma unánim e el Presupuesto C onstitucional para la UdeG
En una sesión histórica, el Congreso del Estado aprobó la reforma que le otorga a la Universidad de Guadalajara UdeG el presupuesto
constitucional de 5 por ciento y 0.3 para infraestructura educativa del gasto total del gobierno de Jalisco. La votación unánime fue de 37
diputados a favor, sin votos en contra. Únicamente no asístió la diputada Alejandra Giadans, por motivos de salud. A la sesión del Congreso
acudieron para ser testigos de la votación, el rector general de la UdeG, Ricardo Villanueva Lomelí, el Consejo de Rectores y los ex rectores
Trinidad Padilla, Tonatiuh Bravo, Miguel Ángel Navarro y Marco Antonio Cortés. También estuvo presente el secretario de Educación del
gobierno estatal, Juan Carlos Flores. A favor del dictamen hablaron representantes de los siete grupos parlamentarios representados en el
Congreso. Mara Robles, coordinadora de Hagamos y presidenta de la Junta de Coordinación Política, dijo que la UdeG al tener mayor
presupuesto podrá ampliar su matrícula. El bajo presupuesto limita el acceso de más jóvenes a la universidad: Actualmente la cobertura de
educación superior en Jalisco está cerca del 38. Con el presupuesto constitucional aspiraremos a la meta de llegar al 50, con los nuevos
centros universitarios de Guadalajara, Chapala, Tlajomulco y Tla quepa que, así como con tres nuevas preparatorias que ha promovido el
rector general, subrayó. Por parte del PAN, la coordinadora Claudia Murguía, celebró que, atrás quedaron las diferencias políticas entre la
UdeG y el gobierno de Jalisco y se puso al frente el derecho de los jóvenes a estudiar. Porque cuando un joven tiene un libro en la mano,
nunca va tomar un arma y es la única herramienta que podrá permitirnos recuperar la libertad y la igualdad en este país y en este estado.
No hay nada que discutir cuando se trata de generar espacios y de tener más aulas para que los jóvenes de Jalisco puedan tener una
posibilidad de crearse un futuro, expresó la diputada del blanquiazul. El líder del grupo de diputados de Morena, José María Martínez,
recordó que el ex rector Raúl Padilla López, hizo varios esfuerzos para lograr la autonomía financiera de la UdeG, sin embargo, hasta hoy
se logró. Los muchos esfuerzos que hoy se ven reflejados en este paso, tiene que ver con esa férrea convicción de Raúl Padilla López, su
terquedad, su convicción y su amor a la universidad pública más importante de nuestro estado, que es la UdeG, es hoy un homenaje para
él, estar concluyendo en esta voluntad de coincidir, dijo el morenista. Del grupo parlamentario de MC, el líder legislativo Quirino Velázquez,
dijo que ahora, le corresponderá a la federación asígnar un presupuesto equivalente al subsidio estatal que se otorga a la UdeG. Este es un
presupuesto constitucional que significa sí autonomía, pero también certeza para todas y todos nuestros estudiantes, para sus familias,
responsabilidad también para nuestra alma mater y sobre todo, beneficio para nuestro estado, afirmó. La diputada del PRI, Verónica Flores,
manifestó que el tricolor se pone del lado de la educación pública, al elevar a rango constitucional el gasto para la UdeG. La seguridad
financiera ayudará a llevar los servicios de educación media superior y superior a todos los rincones del estado y continuar con la
descentralización educativa iniciada hace más de 30 años, por Raúl Padilla López, apuntó. Tras los discursos llegó la votación unánime y el
aplauso generalizado de los universitarios presentes en las galerías del Congreso. El rector Ricardo Villanueva bajó al área de curules y
agradeció a cada uno de los 37 diputados su voto favorable y les entregó un pergamino personalizado, así como una playera de los Leones
Negros. Lo que sigue es que los 125 ayuntamientos voten el dictamen, al tratarse de una reforma a la Constitución de Jalisco, según la
iniciativa que envió el 7 de diciembre el gobernador Enrique Alfaro Ramírez 
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 Busca Laura Haro colaboración con el empresariado de Jalisco
Tras su arranque de campaña en el Centro de Guadalajara, Laura Haro, candidata a la gubernatura por la coalición Fuerza y Corazón por
Jalisco, conformada por el PRI, PAN y PRD, visitó los municipios de Tequila y El Arenal como parte de su primera gira en campaña por los
municipios del interior del Estado. En El Arenal, la candidata se reunió con más de 300 mujeres trabajadoras, mientras que en Tequila
sostuvo una reunión con empresarios tequileros. En ambos casos, la candidata a la gubernatura resaltó su compromiso para trabajar en
colaboración con la iniciativa privada de todos los ramos para que haya un futuro próspero y seguro para la ciudadanía en Jalisco.
Reconoció la existencia de malos políticos, pero señaló que buscará acuerdos con todos los partidos para mejorar la calidad de vida de la
población. La candidata a la gubernatura fue acompañada por el candidato a diputado federal por el Estado en el Distrito 1 de Tequila,
Alfonso Magallanes Rubio, así como el candidato al Senado de la República y ex gobernador, Francisco Ramírez Acuña. Haro reiteró su
orgullo de colaborar con Xóchitl Gálvez, candidata a la Presidencia de México, con el fin de impulsar un cambio positivo para el Estado.
Haro estará presente en el evento que encabezará Xóchitl Gálvez en el palenque de las Fiestas de Octubre, pactado para hoy a las 10:00
horas, en la primera visita de la candidata presidencial.
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 El milenio Guadalajara: 2024-03-02

 EN REALIDAD
Hay poca información demoscópica de calidad, pero podemos decir que la gubernatura quedará entre Pablo Lemus, candidato de
Movimiento Ciudadano, y Claudia Delgadillo, candidata de la coalición de Morena y satélites. Laura Haro, del Frente PAN, PRI, PRD tiene
bajísimas opciones de colarse en la batalla. En este escenario, ¿cuáles son las claves para entender la contienda ¿Qué variables pueden
beneficiar a cada uno de los tres aspirantes La primera, el ganador necesitará más votos que en elecciones anteriores. Hace 24 años,
Francisco Ramírez Acuña PAN necesitó de 983 mil votos para hacerse de la gubernatura. Emilio González Márquez también panista ya
necesitó de un millón 293 mil y Aristóteles Sandoval PRIPVEM de un millón 309 mil. Enrique Alfaro de un millón 354 mil votos. Es decir, de
2000 a 2018, se han necesitado 40 más de voto para ganar el estado. Con esta tendencia, el próximo gobernador o gobernadora tendría
que superar la barrera del millón 400 mil votos. No obstante, aquí entra la segunda clave. Dos, no hay fragmentación en el escenario
político jalisciense, a diferencia del pasado. De 2000 a 2024, el promedio de candidatos a la gubernatura por proceso electoral ha sido de
6.25. Siendo la elección de 2000 la más fragmentada 11 candidaturas y la de 2006 la menor cinco. En los últimos comicios para
gobernador, siete aspirantes estuvieron en la boleta para llegar a Casa Jalisco. Enrique Alfaro ganador y Carlos Lomelí segundo
concentraron dos de cada tres votos. No obstante, uno de cada tres fue a parar a candidaturas testimoniales. La fragmentación jugó a favor
de Enrique Alfaro de la misma manera que le jugó en contra en 2012 por la presencia de Fernando Guzmán en la boleta. Por primera vez,
Jalisco elegirá gobernador o gobernadora con solo tres opciones que representan a nueve partidos. Por lo tanto, sólo tres opciones implican
que el ganador tendrá que superar, por mucho, el número de votos que obtuvieron Paco, Emilio, Aristóteles y Alfaro. Hagamos el cálculo. Si
sacamos un promedio de las últimas cuatro citas con las urnas, en Jalisco votará el 62.5 del listado nominal. Esto quiere decir que saldrían
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Resumen Ejecutivo

a las urnas, en un escenario normal, más de 4 millones de electores. Con el crecimiento de la lista en los últimos años, estos son 600 mil
votantes más que en 2018. Esto quiere decir que quien quiera ser el inquilinoa de Casa Jalisco tendrá que superar la barrera del millón 700
mil votos. Partiendo de un hecho, que lo señalé al principio del artículo, es una batalla entre dos: Lemus o Delgadillo. No vemos por ningún
lado la famosa elección a tercios. Otra clave: la cuarta. El porcentaje de votación. ¿Qué nos dice la historia Primero: que el jalisciense ha
votado cada vez menos desde el 2000. De a quella elección que abrió la alternancia presidencial a la última elección a gobernador, hay una
caída de nueve puntos en la votación de la sociedad jalisciense. Particularmente relevante: en 2018, cuando por primera vez desde que hay
democracia, votaron menos de seis de cada 10 jaliscienses. ¿Por qué Simple: todas las encuestas apuntaban a una victoria inevitable de
Andrés Manuel López Obrador. En el pasado, ser un fragmendique frente al hoy presidente fue un poderoso incentivo del voto. Eso no
sucedió en 2018. Eso nos lleva a una clave más: el efecto Claudia. El oficialismo ha querido construir una narrativa muy clara: la victoria de
Sheinbaum es inevitable. Algo parecido a lo que hizo Peña Nieto en 2012. Si ese relato cuela entre los jaliscienses, es posible que haya un
debilitamiento de las tasas de participación. Por el voto duro y la implantación de programas sociales, una votación baja favorece a Morena
mientras que una votación alta favorece a Movimiento Ciudadano. Alfaro logró ganar por amplio margen en una elección de relativa baja
votación, pero recordemos que Morena no tenía la implantación que hoy tiene en Jalisco. Sexta y última: el ampliamente discutido, voto
cruzado. Ante la debilidad de la candidatura de Jorge Álvarez Máynez, incluso en Jalisco, los tres candidatos necesitan escenarios
electorales distintos. Por ejemplo, Claudia Delgadillo necesita rascar un porcentaje de votos alto de Claudia Sheinbaum, algo que no logró
Carlos Lomelí en 2018 sólo 1 de cada dos votos para López Obrador también tachó la casilla de Lomelí. Laura Haro necesita subirse al tren
de Xóchitl Gálvez. Evitar que la mayoría de los votos de la candidata opositora vayan a parar a MC. Para Lemus, el objetivo es cachar de
ambos lados. Mantener el voto duro de MC, jalar la mayoría del voto para Xóchitl y evitar que Delgadillo se haga con una tajada de
relevancia del voto para Sheinbaum. Es el juego de dos niveles, teorizado por Robert Putnam. Cada campaña tiene su historia. Creo, como
lo escribí el 10 de febrero pasado: Lemus tiene toda para ganar. Sus frentes son una baja participación y un voto de castigo por la campaña
nacional de MC. Al final son 90 días para ver si el proyecto emecista, que naufraga en el país, se puede sostener desde Jalisco. _ Ayer
comenzó la campaña estatal. Pablo Lemus parte como favorito, pero la poca fragmentación del electorado provoca un cara a cara con
Morena y sus satélites
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 NI RATEROS,TALEGONES,NI PEND...
Xóchitl Gálvez Candidata del Frente Fuerza y Corazón por México II Este gobierno no va a tirar el dinero a lo gundefinedey. Y lo vuelvo a
repetir: en mi gobierno no habrá ni rateros, ni talegones ni pendejos. por PRIPANPRD. Dice que Jalisco dará mayor aporte para el triunfo el
2 de junio MAGGIE URZÚA Xóchitl Gálvez salió vitoreada ayer del Palenque del Auditorio Benito Juárez, donde hubo pocos simpatizantes,
pero de mucho ruido. La candidata del Frente Fuerza y Corazón por México saltó al ruedo con los espolones afilados, pues los jaliscienses
manifestaron que en ella están todas sus apuestas dentro de la pelea por la Presidencia de México. Estamos convencidos en que Jalisco
será la tierra que más aporte a tu triunfo el próximo 2 de junio, le externó Laura Haro, abanderada a la Gubernatura Xóchitl les tomó la
palabra y lanzó un reto a su coordinador de campaña en el Estado, el ex Gobernador Emilio González Márquez. Gracias por aceptar ser mi
coordinador. Tienes que ganar Jalisco. A trabajar duro, Emilio, dijo la candidata. Entre su arrojo natural y el ambiente gallero, Gálvez anduvo
repartiendo navajazos por aquí y por allá, pero su único objetivo era herir a la candidata opositora, Claudia Sheinbaum. De ella, aprovechó
sus resbalones. Este 2 de junio, México va a elegir entre dos caminos, ya lo dijo la propia candidata de Morena: el camino de la corrupción o
un México sin miedo. ¿Qué quieren, cuestionó. Aunque a media capacidad, los asístentes al Palenque atendieron con júbilo cada palabra
de Gálvez, en una marea con degradado entre rojo del PRI y azul del PAN, con ligeros toques de amarillo peiredista. Pero la marea rosa de
los ciudadanos apartidistas creó las expresiones más sinceras, como el hombre urna, encarnado por Víctor Galván dentro de una caja de
cartón. No fue mi intención que friera una urna, simplemente primero fue captar la atención con el volumen. Yo juego con la idea de que soy
un bot, porque nos han descalificado desde el Gobierno tachándonos de gente irreal, comentó. El público, ya rendido a sus pies, alcanzó la
cima de la algarabía cuando Xóchitl descabezó a sus partidarios con una advertencia: Este gobierno no va a tirar el dinero a lo
gundefinedey. Y lo vuelvo a repetir: en mi gobierno no habrá ni rateros, ni talegones ni pendejos, señaló, y los jaliscienses la vitorearon. A
Gálvez también la acompañaron Alejandro Alito Moreno, presidente nacional del PRI; los candidatos a senadores Francisco Ramírez Acuña
y Natalia Juárez Miranda.  Xóchitl Gálvez estuvo arropada por panistas, priistas, perre distas y dudada nos en general. Ismael Ramírez
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 ALLÁ EN LA FUENTE
El sábado terminaron de registrarse en Movimiento Ciudadano todas las candidaturas a los 125 Ayuntamientos. Y lo que parecía un trámite,
tuvo mucha emoción el último día porque en Tla quepa que ya estaba lista para registrarse la diputada Celenia Contreras porque la
coordinadora de la campaña de Citlalli Amaya, María Elena Limón, rechazaba la planilla de regidores. Le parecía impuesta. Al final,
negociaron y dicen que no pasó nada, pero ya estaban por irse a Morena. ¡Las cosas que pasan  En el primer fin de semana de las
campañas políticas, los tres candidatos presidenciales estuvieron en Jalisco. Jorge Álvarez Máynez siguió en su dinámica: una campaña
muy pequeña y apenas vista. En cambio, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez estuvieron en abierta contienda y sus equipos estuvieron
haciendo eco por la capacidad de la convocatoria. Los morenos promovieron que Xóchitl no pudo llenar el Palenque de las Fiestas de
Octubre, pero a su vez, presumieron que con Sheinbaum abarrotaron la Plaza de la Liberación pero aunque la convocatoria fue buena y
llegó gente de municipios como Tla quepa que, Tlajomulco, Tonalá y Zapotlanejo, quedaron muchos espacios. ¿Qué tal  En un merecido
reconocimiento a la trayectoria y sobre todo a la capacidad y experiencia personal, nos ade lantan que el ex gobernador Emilio González
Márquez fue selecciónado para coordinar todos los esfuerzos de la sociedad y de las estructuras políticas a favor de Xóchitl Gálvez en
Jalisco. Tendrá la coordinación general de la campaña presidencial de la senadora. Además de panista, es miembro fundador del Foro
Plural Jalisco.
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Resumen Ejecutivo

 El milenio Guadalajara: 2024-03-04

 Se acabaron los abrazos, dice Xóchitl a delincuencia
la propuesta de la creación de una nueva cárcel de alta de seguridad y la promesa de que se acabaron los abrazos como estrategia contra
el crimen organizado, Xóchitl Gálvez Ruiz se dirigió a sus simpatizantes este fin de semana en un evento masivo en el Auditorio Benito
Juárez, en Zapopan, donde arrancó su campaña presidencial como abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México. Acompañada
de Laura Haro, aspirante a la gubernatura de la alianza PRI, PAN y PRD, Gálvez Ruiz fue directa en su mensaje, pues en cuanto tomó la
palabra aseguró que dentro de su proyecto de gobierno estará como eje principal construir un México sin miedo, donde la delincuencia no
amedrente a la sociedad y no existan privilegios para quienes han incurrido en algún delito. Sé que a algunos les ha llamado la atención de
esta propuesta de hacer una cárcel de alta seguridad, es que aquí se nos fugó El Chapo, yo no quiero esas cárceles donde los delincuentes
viven con privilegios, los delincuentes ya no le tienen miedo a delinquir porque saben que no les pasa nada, y yo lo que quiero es que los
delincuentes sean los que tengan miedo, expresó. En este tenor, hizo referencia a las palabras del presidente Andrés Manuel López
Obrador respecto a la estrategia de seguridad implementada durante su administración, abrazos y no balazos, la cual calificó como La
aspirante presidencial arrancó su campaña el sábado en Guadalajara, acompañada de Laura Haro, candidata a la gubernatura.
FERNANDO CARRANZA una burla para las víctimas, por lo que prometió ser una presidenta que no le tiene miedo a aplicar la ley, una
presidenta que va a dejar de darle abrazos a los delincuentes, se acabaron los abrazos, se acabaron los saludos a la mamá del Chapo, esto
se va a acabar. La candidata de Fuerza y Corazón por México también se comprometió a desmilitarizar al país, dejar utilizar al Ejército en
actividades que no le corresponden, como obras públicas o vigilancia de edificios. Además, negó que estén en contra de los programas
sociales, como acusó a sus contrincantes de mal informar, y dijo que, por el contrario, buscarán generar más apoyos para los adultos
mayores y reducir a 60 años la edad para brindarles el beneficio. Hice un pacto, no se van a quitar los programas sociales, lo hice ante un
notario público, lo hice haciendo hincapié por mi familia y por mis ancestros, que no los engañen, ningún programa social se quita, al
contrario, a los adultos mayores los vamos a apoyar desde los 60 años, que quede claro, manifestó Gálvez Ruiz. También contempla
regresar a las escuelas de tiempo completo, así como el Seguro Popular, para apoyar a las personas que no cuentan con algún tipo de
seguridad social. Con relación a la colaboración con gobiernos estatales, dijo que no los dejarán solos en cuanto a recursos, brindarán
apoyo al campo y a sectores que, consideró, han sido abandonados. Durante su intervención, la candidata a la gubernatura, Laura Haro,
aseguró que Gálvez Ruiz cuenta con el apoyo de jaliscienses, porque quieren un proyecto que regrese la seguridad en todo e país. A
Jalisco se le debe respetar, no se le debe escatimar y se le debe poner al centro de las decisiones  , dijo la aspirante. El evento, que se
realizó la mañana del sábado, estuvo ambientado por batucada y bailes de simpatizantes que se dieron cita minutos antes para recibir a la
candidata, que llegó cerca de las 11:30 de la mañana. Alrededor de cinco mil personas acudieron al encuentro con Gálvez Ruiz, quien
también estuvo acompañada de los ex gobernadores Alberto Cárdenas, Emilio González y Francisco Ramírez Acuña, éste último candidato
al Senado, entre otros invitados. _ ASI LO DIJO No quiero esas cárceles donde los delincuentes viven con privilegios, los delincuentes ya
no le tienen miedo a delinquir porque saben que no les pasa nada, y yo lo que quiero es que los delincuentes sean los que tengan miedo
Hice un pacto, no se van a quitar los programas sociales, lo hice ante un notario público, lo hice haciendo hincapié por mi familia y por mis
ancestros Xóchitl Gálvez Ruiz Candidata a la presidencia por Fuerza y Corazón por México

Seccion: JALISCO    Autor: ROBERTO HURTADO
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-04/A_4.pdf

 La Cronica Jalisco: 2024-03-04

 Jalisco le dará la mayor cantidad de votos a Xóchitl
Este fin de semana, la candida ta a gobernadora de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Laura Haro Ramírez, encabezó diversas
actividades en los municipios de la región tequilera y en municipios metropolitanos. Luego de encabezar su arranque de actividades prose
litistas en la plaza de la Liberación, en los primeros minutos del viernes 1 de marzo, la abogada y diputada federal de 36 años de edad,
visitó los municipios de Tequila, Magdalena y Amatitán, donde se reunió con empresarios tequileros. El sábado acompañó a la candida ta
presidencial, Xóchitl Gálvez, en un acto en el palenque de las Fiestas de Octubre, en Zapopan. Laura Haro dijo en su discurso que Jalisco
será el estado que más contribuya al triunfo de Xóchitl Gálvez, con el voto del PRI, PAN y PRD, además de ciudadanos sin partido que ven
en Xóchitl la posibilidad de un cambio en el destino del país y de Jalisco. En el acto político del palenque estuvieron presentes Natalia
Juárez, presidenta del comité estatal del PRD y candidata al senado por Jalisco, así como del ex gobernador Francisco Ramírez Acuña,
también aspirante al Senado. La candidata al gobierno de Jalisco, presentó tres puntos importantes a considerar para toda su campaña: 1
Afirmó ser una política seria, firme y leal a sus convicciones, sin miedo a la verdad. 2 Declaró que en Jalisco merecemos saber quién es
quien, exigiendo total transparencia de las y los candidatos, y retando a sus adversarios a presentar pruebas de control y confianza. Y 3
Afirmó, que en este periodo de campaña será su quinto recorrido por todo Jalisco: Yo sí he estado con los campesinos, con madres
buscadoras, con estudiantes encarcelados Laura Haro, concluyó su participación con la entrega del corazón de Jalisco a Xóchitl Gálvez,
elaborado por artesanos de la región Valles de Jalisco, como símbolo de apoyo y compromiso con el estado. La legisladora de origen pri
ista enfatizó la necesidad de abrazar el dolor de los ciudadanos y trabajar por un cambio de realidad en Jalisco y México, criticando la
indolencia de los gobiernos actuales y resaltando la transparencia total y seriedad de ella como candidata y de su campaña. Así mismo,
destacó que lo útil es votar por los mejores candidatos, señalando el voto útil es por quienes demostramos integridad y resultados,
calificando su campaña como la más útil para Jalisco. Xóchitl Gálvez, al tomar la palabra, agradeció la invitación de Laura Haro y aseguró
que Jalisco está listo para dejar atrás el miedo y la corrupción. Presentó, una serie de propuestas, enfocadas en el combate a la
delincuencia, el apoyo a los gobiernos estatales y la creación de programas sociales para el bienestar de los ciudadanos.
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 EN TRES PATADAS
M e gusta preguntar a los ex gobernadores de cuáles decisiones   que tomaron durante su Gobierno se arrepienten. Es un ejercicio de
autocrítica que requiere distancia y que siempre resulta interesante. Entre las cosas que me respondió Emilio González Márquez, me dijo
que fue un error haber quitado la tenencia. Al calor de la reforma del Gobierno de Felipe Calderón, que eliminó el impuesto a la tenencia
vehicular y dejó a los gobernadores la decisión de hacerla estatal, el Gobierno de González Márquez decidió quitarla, pensando que la
medida sería popular y ayudaría a su partido en la siguiente elección. El Estado perdió un ingreso muy importante, y de todos modos su
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Resumen Ejecutivo

partido perdió la elección. La promesa de Pablo Lemus de no cobrar la verificación vehicular me recordó a quella decisión. Si hay enojo
entre los ciudadanos por el programa de verificación no se les va a quitar con la promesa de que en ade lante será gratuita. No es una
ecuación líneal. Si los ciudadanos están enojados por la verificación no se les va a pasar por el simple hecho de decir que ya no les van a
cobrar. Están enojados por lo que pasó, por el pago que ya hicieron, independientemente de la promesa de lo que vaya a suceder en el
futuro. Pero, vamos a suponer que efectivamente quitar el cobro de la verificación sea electoralmente rentable, eso lo sabremos en junio. El
error político es no haber acordado la decisión con Casa Jalisco. Para cualquier gobernador, que un candidato de su partido haga una
propuesta así es una afrenta y la manera en que Alfaro respondió no deja lugar a dudas de su enojo. Para el candidato del partido en el
poder siempre es un dilema en qué momento tomar distancia del Gobierno saliente. Hacerlo antes de tiempo, cuando el gobernador en
funciones todavía tiene poder, es un riesgo mayor. No hacerlo, y más cuando se trata de un Gobierno no muy bien evaluado, le acarrea al
candidato los negativos del Gobierno saliente. En el caso de Alfaro la decisión es aún más compleja, pues el gobernador ha mandado
señales de distanciamiento con su partido y particularmente con el candidato a la Presidencia de la República. En las candidaturas locales
el gobernador no se quedó con todas las canicas, pero nadie tiene duda de que Alfaro operó las candidaturas y que la estructura es más
alfarista que emecista. Lemus necesita a Alfaro y lo necesita contento de aquí al 2 de junio. Ya sabemos que el niño no es sonriente, por lo
mismo tiene poca lógica quitarle la sonaja. Lemus necesita a Alfaro y lo necesita contento de aquí al 2 de junio. Ya sabemos que el niño no
es sonriente, por lo mismo tiene poca lógica quitarle la sonaja
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 UdeG nombra a Eduardo Santana maestro emérito
El doctor Eduardo Santana Castellón, con cuatro décadas de trabajo en la Universidad de Guadalajara UdeG y contribuciones al estudio de
la ecología, fauna silvestre y formación de profesionales, fue reconocido como maestro emérito de la casa de estudios en una ceremonia
celebrada en el Paraninfo Enrique Díaz de León. El rector Ricardo Villanueva Lomelí destacó el trabajo del también director del Museo de
Ciencias Ambientales por sus aportaciones a favor de la conservación y estudio de ecosistemas, lo que derivó en iniciativas como la
Reserva de la Biósfera de la Sierra de Manantlán; no se podría entender todo el trabajo y el liderazgo que ha tenido la universidad en esta
materia sin la llegada del doctor Eduardo Santana en 1985, declaró. Recordó el trabajo de Santana Castellón junto a Raúl Padilla López en
la negociación para concretar tres proyectos: la creación de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara FIL, la creación de la Estación
científica Las Joyas y la restauración del Exconvento de Santo Tomás, que dio origen a la Biblioteca Iberoamericana Octavio Paz. Los
universitarios actuales y futuros tenemos una gran deuda de gratitud con Eduardo Santana Castellón, por lo que hoy honramos su
impecable trayectoria y su ejemplo universitario, pero también su ser humano comprometido con la conservación y la restauración de la
naturaleza, abundó el rector. Santana Castellón ha sido profesor y orador invitado en más de 100 universidades, museos e instituciones
dedicadas a la sustentabilidad y el manejo de recursos naturales. También contribuyó en la creación de departamentos, posgrados y
licenciaturas enfocadas en ecología y manejo de recursos. Ha dirigido 32 tesis de licenciatura y posgrado, ha publicado más de 130 trabajos
técnicos y de difusión en revistas y periódicos, además de colaborar con comunidades nahuas y wixárikas en la defensa de sitios sagrados
ante el embate de empresas mineras. En la ceremonia, Santana Castellón llamó a los asístentes a cerrar los ojos y a agradecer a a quellas
personas que hicieron posible estar ahí. Nuestros padres, familiares, amistades, jefas, jefes, maestras y maestros fueron quienes nos
trajeron hoy aquí, no dejemos de agradecerles, afirmó. Ha recibido también el Premio al Mérito Ambiental que otorga el Congreso de
Jalisco; es miembro de la Benemérita Sociedad de Geografía y Estadística del Estado de Jalisco, e integrante honorario vitalicio de la
Sociedad Ornitológica CIPAMEX. _ Y ADEMAS Recuerdan a académico de CUAAD El Centro Universitario de Arte, Arquitectura y Diseño
CUAAD de la UdeG realizó un homenaje póstumo al profesor del Departamento de Proyectos de Comunicación del plantel, doctor Jorge
Enrique Fregoso Torres, quien falleció el pasado 1 de marzo. Durante una ceremonia realizada la tarde del lunes, en la que se congregaron
profesores, funcionarios, administrativos y estudiantes del CUAAD, así como su familia y amigos, recordaron al doctor Herbury, como le
llamaban de cariño. El rector del CUAAD, Francisco Javier González Madariaga, expresó: Siempre es difícil decirle adiós a un amigo.
Recordó que en 1982 conoció a Jorge Fregoso; escuchó sus bromas, pero también sus enseñanzas sobre la historia de la arquitectura. Y
ADEMAS Recuerdan a académico de CUAAD El Centro Universitario de Arte, Arquitectura y Diseño CUAAD de la UdeG realizó un
homenaje póstumo al profesor del Departamento de Proyectos de Comunicación del plantel, doctor Jorge Enrique Fregoso Torres, quien
falleció el pasado 1 de marzo. Durante una ceremonia realizada la tarde del lunes, en la que se congregaron profesores, funcionarios,
administrativos y estudiantes del CUAAD, así como su familia y amigos, recordaron al doctor Herbury, como le llamaban de cariño. El rector
del CUAAD, Francisco Javier González Madariaga, expresó: Siempre es difícil decirle adiós a un amigo. Recordó que en 1982 conoció a
Jorge Fregoso; escuchó sus bromas, pero también sus enseñanzas sobre la historia de la arquitectura.
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 Colocarán escultura en honor a Padilla
El ex Rector de la Universidad de Guadalajara, Raúl Padilla López, fallecido el 2 de abril de 2023, será recordado con una escultura que se
colocará, el 3 de mayo, día de su cumpleaños, en la explanada del Edificio Administrativo de la casa de estudios. El 3 de mayo será una
buena fecha para la ceremonia en la que esta escultura acompañe a las esculturas de los grandes universitarios en Avenida Juárez,
expresó el Rector de la UdeG, Ricardo Villanueva. Padilla flie el artífice de Red Universitaria que ya supera las tres décadas de vida;
también fundó el Festival Internacional de Cine en Guadalajara, así como la Feria Internacional del Libro y flie reconocido como un
importante impulsor de la educación y la cultura. La UdeG reconoce a Raúl Padilla López como una de las figuras más importantes que le
ha dado proyección nacional e internacional. Difundió el valioso patrimonio y capital cultural de Jalisco. Dejó un legado histórico que nos
explica la identidad e importancia de la UdeG,  Raúl Padilla fue un personaje polémico hasta el día de su muerte. añadió el Secretario
General de la casa de estudios, Guillermo Gómez Mata. Villanueva añadió que cada 3 de mayo, esta instiUición educativa hará un
reconocimiento público al legado de quien también impulsó la creación del Centro CulUiral Universitario, que incluye al Auditorio Telmex, la
Biblioteca Pública del Estado, el Conjunto Santander de Artes Escénicas y el Agora Jenkins. Desde que falleció, hace casi un año, se han
realizado una larga lista de homenajes en tomo a la figura de Padilla López, incluso se creó un premio literario en su honor.
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 LA TREMENDA CORTE
Que ante la polémica por la intención de Pablo Lemus de eliminar el cobro a los usuarios de la verificación vehicular, del lado del emecista
aseguran que lo dicho por el candidato a gobernador no es ninguna ocurrencia. De hecho retomaron el caso de la verificación vehicular en
Nuevo León, hoy estado fosfo fosfo. Y es que el titular de Medio Ambiente de a quella entidad, Alfonso Martínez Muñoz, recién anunció que
mantendrá el programa de manera gratuita para los usuarios tras un año de hacerlo de esa manera. El argumento es que con la gratuidad
se mantuvo buena afluencia de automovilistas, y que los índices de contaminación se redujeron. Que el triste caso del asesinato de dos
mujeres ayer en una universidad privada abrirá un tema a investigar a fondo por las autoridades, y que obligará a todos a trabajar para
remediarlo. Nos referimos a la salud mental. Personas cercanas a las indagatorias del terrible crimen aseguran que el muchacho que
cometió el ata que tendría un historial de problemas sociales, y que muchas de sus conductas estarían alejadas de lo que muchos
consideran normalidad. Sin tratar de victimizar al ahora criminal, dicen, estaría claro que el muchacho habría actuado en un arranque
sociopático que, eso sí, no le resta imputabilidad por lo que hizo. Una llamada de atención para todos. Que la explanada del Edificio Cultural
y Administrativo de la Universidad de Guadalajara tendrá un inquilino permanente. Se trata de Raúl Padilla López, quien en efigie estará
viendo de manera permanente el bello edificio que alberga al MUSA y al Paraninfo Enrique Díaz de León. El anuncio de la colocación de la
estatua fue hecho ayer por el rector general, Ricardo Villanueva. Que un chapulín sumó a su planilla de regidores la candidata de Morena
en Tla quepa que. Se trata de José Luis Monterde, un priista que se presenta como socio de los hijos de un expresidente, y con esa tarjeta
de presentación ofrece toda la clase de tranzas, perdón, inversiones. Se sabe de personas que creyeron en invertir en varios negocios sin
ser realidad. Para estas fechas, aseguran, ya prometió millones para la campaña a la candidata, y licitaciones a empresarios. _
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 UdeG aprueba el CUGuadalajara
En sesión del Consejo General Universitario CGU de la Universidad de Guadalajara UdeG, ayer se aprobó crear el Centro Universitario de
Guadalajara CUGuadalajara en las instalaciones de lo que fuera el de Ciencias Sociales y Humanidades CUCSH La Normal. Con ese aval,
15 de los programas actuales del Sistema de Universidad Virtual SUVUDGVirtual, que mantendrán su modalidad virtual, pasarán a
pertenecer al CUGuadalajara a partir del ciclo escolar 2024B. Los planes del SUVUDGVirtual que formarán parte del nuevo centro son las
licenciaturas en Administración de las Organizaciones, Bibliotecología y Gestión del Conocimiento, Desarrollo Educativo, Gestión Cultural,
Periodismo Digital, Seguridad Ciudadana. También lo serán las maestrías en Docencia para la Educación Media Superior, Periodismo
Digital, Transparencia y Protección de Datos Personales, Desarrollo y Dirección de la Innovación, Valuación, Gestión del Aprendizaje en
Ambientes Virtuales, y Gestión de la Cultura, así como los doctorados en Sistemas y Ambientes Educativos, y en Gestión de la Cultura. El
rector de la UdeG, Ricardo Villanueva Lomelí, recalcó que el aval al CUGuadalajara forma parte de la reingeniería que se realiza en
UDGVirtual con el fin de que se incorpore a la oferta de la Red Universitaria. Por otro lado, el CGU aprobó la creación de cinco planes de
estudio presenciales adscritos al CUGuadalajara con énfasis en desarrollo tecnológico. Se trata de las licenciaturas en Inteligencia
Financiera y de Negocios, Tecnologías Biomédicas, Inteligencia Artificial y Ciencia de los Datos, Ciberseguridad y Creatividad Digital.
Villanueva Lomelí añadió que se espera que el próximo año el plantel tenga hasta 8 mil estudiantes y adelantó que al primer rector del
CUGuadalajara se le anunciará hasta que se forme un órgano de gobierno dentro del plantel. RECONOCERÁN A PADILLA Como parte del
primer aniversario del fallecimiento de Raúl Padilla López, la UdeG creará una estatua en su honor que se ubicará en la explanada del
edificio de Rectoría General de la institución. En la sesión de ayer del CGU se recordó que Padilla López fue creador de la Red
Universitaria, del Festival Internacional de Cine en Guadalajara, de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, del Centro Cultural
Universitario y del Museo de Ciencias Ambientales, y que puso en alto a la UdeG.
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 PARABÓLICA
Nuevo modelo de infraestructura y servicios. Este miércoles se realizó la cuarta mesa de diálogo, que encabeza Gerardo Quirino Velázquez
Chávez. En ella se coincidió en generar un Tlajomulco mejor conectado y más eficiente, poniendo en el centro la calidad de vida de las
personas y la protección del medio ambiente. Esta actividad formó parte de los Espacios de Diálogo, Tlajomulco es Primero, un diálogo que
consiste en seis mesas temáticas, donde se abordan soluciones a los problemas más complejos del municipio. El evento se realizó en la
Antigua Estación del Tren, ubicada en la Cabecera Municipal, y contó con la presencia de académicos y expertos en vivienda y desarrollo
urbano. La mesa estuvo integrada por Manuel Padilla, como coordinador; Enrique Toussaint, Secretario Técnico; Gustavo Rivera,
Coordinador General de Gestión Integral del Territorio de Tlajomulco; Héctor San Román, urbanista; Andrés Ampudia, especialista en
vivienda; Miguel Zárate, Coordinador General de Gestión del Territorio de Guadalajara y David Alexis Zamora, urbanista. Crearán estatua
de Raúl Padilla. Como parte del primer aniversario luctuoso Raúl Padilla López 2 de abril de 2023, la UdeG buscará honrar su memoria
como promotor de la educación y la cultura en Jalisco con la creación de una estatua en su honor, que se ubicará en la explanada del
edificio de Rectoría General de la Casa de Estudios. El rector Ricardo Villanueva adelantó que el 3 de mayo día del cumpleaños de el
Licenciado, será una buena fecha para la ceremonia en la que esta escultura acompañe a las otras de los grandes universitarios en avenida
Juárez. Agregó que en dicha fecha, se hará un reconocimiento público al legado de quien fue exrector general de la Universidad. Los leones
negros recordaron que Padilla López fue creador de la Red Universitaria, del Festival Internacional de Cine en Guadalajara, de la Feria
Internacional del Libro de Guadalajara, del Centro Cultural Universitario, del Museo de Ciencias Ambientales, y que puso en alto a la UdeG.
ITEI se une a Paro Nacional de Mujeres. El Pleno del ITEI aprobó solidarizarse al Paro Nacional de Mujeres que se realizará este 8 de
marzo, por lo que mediante Acuerdo, la institución determinó que apoyará a las mujeres que laboran en este organismo de transparencia y
que decidan sumarse a este movimiento, contando con total respaldo para ello. Que no contestan De por sí Laura Haro no figura en la
contienda hacia la gubernatura y para colmo, no la ayudan a difundir lo que anda haciendo, y es que son varios los compañeros de los
medios que han señalado que cuando piden información sobre la agenda de la candidata, los encargados de su comunicación simplemente
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no contestan ni llamada ni mensajes. ¿Así cómo, pues
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 Navarro es maestro emérito en la UdeG
Por su trayectoria como docente, investigador y directivo, el Consejo General Universitario de la Universidad de Guadalajara UdeG entregó
este jueves el título Maestro Emérito a Miguel Ángel Navarro Navarro, ex rector general de la máxima casa de estudios, de 2018 a 2019. Me
siento como si la vida universitaria hubiera transcurrido en piloto automático y los recuerdos, como a quellos viejos carruseles de
diapositivas, desfilan por mi mente en rostros y apellidos, dijo Navarro Navarro al recibir el título y la medalla. Navarro Navarro expresó que
uno de sus mayores logros como universitario fue dedicar diez de los 50 años en la construcción del Centro Universitario de los Valles
CUValles. En medio de aplausos de sus colegas, comunidad docente, familiares, amigos y Maestros Eméritos, en una ceremonia realizada
en el Paraninfo Enrique Díaz de León, el ex rector destacó el papel de Raúl Padilla López, a quien calificó como un hombre visionario con
una capacidad incomparable para imaginar proyectos y, además, realizarlos; logró cambios radicales, cambió la imagen del papel que el
estudiantado tiene en la vida institucional; creó e impulsó la reforma que hoy nos distingue. El rector general de la UdeG, Ricardo
Villanueva, reconoció a Navarro Navarro por su talento, liderazgo y capacidad para innovar. Este reconocimiento es por haber contribuido
en la formación de estudiantes y por ser parte de las transformaciones más fundamentales de las últimas tres décadas, dijo. Villanueva
Lomelí destacó la visión de Navarro Navarro de transformar a la UdeG, que cambió su arquitectura administrativa a Red Universitaria y que
ofrece desde 1994 la posibilidad de cursar carreras en el interior del Estado. No perdamos el humanismo como columna vertebral del tejido
social. Si bien la tecnología es indiespensable, la innovación nos impele a pensar en sus impactos sociales y éticos, donde sólo las ciencias
sociales y las humanidades discurrirán sobre el futuro del hombre y su civilización, subrayó. La rectora del CUValles, María Luisa García
Bátiz, reconoció la trayectoria de Navarro Navarro y lo calificó como un hombre de izquierda y quien busca la justicia social. El Maestro
Émerito es el máximo homenaje que ofrece la UdeG a sus docentes más destacados. _ REACCIONES Me siento como si la vida
universitaria hubiera transcurrido en piloto automático y los recuerdos, como a quellos viejos carruseles de diapositivas, desfilan por mi
mente en rostros y apellidos Miguel Ángel Navarro Ex rector general de la UdeG Este reconocimiento es por haber contribuido en la
formación de estudiantes y por ser parte de las transformaciones más fundamentales de las últimas tres décadas Ricardo Villanueva Rector
general de la UdeG
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 Colocarán una estatua de Raúl Padilla, en explanada de la Rectoría
En el contexto del primer aniversario luctuoso del ex rector de la Universidad de Guadalajara UdeG, Raúl Padilla López, el Consejo General
Universitario CGU aprobó instalar una estatua del fundador de la Feria Internacional del Libro FIL, en la explanada del edificio de la Rectoría
General. La develación de la estatua se hará el 3 de mayo, en un acto público, a manera de homenaje, a quien impulsó la Red Universitaria
y la autonomía de la casa de estudios. El 3 de mayo era el cumpleaños de Raúl Padilla y esta vez cumpliría 70 años. El consejero
universitario y ex rector, Tonatiuh Bravo Padilla, resaltó parte del legado de Raúl Padilla, al recordar que siendo diputado local, propuso y se
aprobó en el Congreso declarar la obligatoriedad del bachillerato en Jalisco. El propuso en el Congreso del Estado porque fue la única
ocasión en que el fue electo diputado local la obligatoriedad de la educación media superior para Jalisco y eso convirtió a Jalisco en el
primer estado de la república en el que la educación media superior fue obligatoria por disposición de un cambio legal. Ese decreto fue
publicado en el año 2000 aquí en Jalisco, expuso Tonatiuh. La consejera universitaria docente, Mara Robles Villaseñor, subrayó que la
figura de Raúl Padilla no tiene claroscuros y por ello merece recibir un homenaje postumo. Yo soy de las que reniega y protesta cuando ha
leído muchos textos que hablan de Raúl Padilla con una trayectoria de claroscuros. Pues ¿cuáles claroscuros Que los enumeren, que los
sostengan, que los escudriñen, que los demuestren y que los debatan, que tomen postura y que no se escabullan en
ambigundefinededades para evitar decir esta boca es mía y entonces matizar lo que han dicho. Uno tiene una opinión y la argumenta,
enfatizó. La rectora del Centro Universitario de Tlajomulco, Leticia Leal Moya, propuso que la UdeG le de forma a una cátedra internacional
con el nombre de Raúl Padilla López, idea que será revisada en próximas sesiones del CGU. También se planteó que se siembren árboles
en toda la Red Universitaria, en memoria de Raúl Padilla
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 Son Ramírez Acuña y Natalia discretos
 Francisco Ramírez Acuña ha sido el más activo en la dupla. Son Ramírez Acuña y Natalia discretos MAGGIE URZÚA La fórmula del Frente
Fuerza y Corazón por México  que une a PAN, PRI y PRD ha registrado una menor estridencia en su incipiente agenda campañera. El más
activo es el panista Francisco Ramírez Acuña, cuyo trabajo ha destacado por encabezar reuniones con sectores estratégicos o diálogos en
corto con ciudadanos. Ayer escuchó los problemas sobre agua potable en Atemajac de Brizuela. En los Municipios de Valle de Guadalupe y
San Miguel El Alto, habló frente a empresarios sobre los presuntos riesgos para la democracia que representa la 4T. Platicamos con la
gente sobre el grave riesgo de perder la democracia en México, debido a que el Presidente, quien accedió al poder mediante un proceso
democrático, ahora busca destruir las instituciones y ha entregado el País a los criminales, expresó. Otro pronunciamiento del ex
Gobernador se dio tras el caso de la Universidad UTEG, que cobró la vida de tres mujeres. Condeno este acto, que es una muestra más de
la estrategia fallida del gobierno para combatir la violencia en nuestro país. Mis condolencias a familiares y amigos de las víctimas, escribió
en X. Por otro lado, la perredista Natalia Juárez Miranda vivió una semana muy feminista. Participó el viernes en la marcha Florecer desde
las resistencias. Un día antes acudió al lanzamiento de la colectiva Leonas con Raíces en el CUCEA. Antes, Juárez Miranda fue oradora
durante el mitin de Xóchitl Gálvez, candidato presidencial, en el Palenque de las Fiestas de Octubre. Allí, la abanderada al Senado tachó a
la administración de AMLO como narcogobierno; al Gobernador Enrique Alfaro lo llamó cínico. Cortesía
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Todavía no se conoce al ganador de la elección por Zapopan, pero ya dan por triunfador a Juan José Frangie. Es más, corre la versión de
que, en caso de que gane Pablo Lemus en la gubernatura y Frangie, éste dejaría en pocos meses la alcaldía para sumarse como jefe de
Gabinete del Gobierno de Jalisco y que Bernardo Fernández se quedaría al frente del Ayuntamiento, quien forma parte del equipo del actual
gobernador. Pero nos cuentan que es falsa esa historia. Es más, dicen que en caso de que se reelija el conocido empresario restaurantero
en Zapopan, se quedará todo el trienio y para la siguiente elección quedaría una candidata. Y la baraja para selecciónarla es amplia: María
Gómez Rueda, Patricia Huerta, Naraly González, Marcela Preciado o Isaura Amador. ¿Qué tal QQQ Que ahora sí, el doctor Carlos Lomelí
se está aplicando. Después de su video de reconciliación con Claudia Delgadillo está cumpliendo. La acompaña a sus actos de campaña, le
levanta la mano y la presume como la mejor opción al Gobierno del Estado. Se puso las pilas el candidato a senador y seguirá con las
conferencias de prensa para iniciar semana. Este lunes se presenta en los medios de comunicación y lo van a acompañar otros candidatos
a diputaciones federales. Lo que no deja de llamar la atención es que siendo compañero de Rocío Corona Nakamura, del Partido Verde,
prácticamente no tienen actividad de campaña como fórmula a la Cámara Alta. ¿Será estrategia Ya se verá, porque el doctor pretende
mantener vigente su liderazgo interno en Morena. QQQ La agrupación política Confío en México sigue activa en su promoción del voto útil
por Xóchitl Gálvez y Pablo Lemus tanto en la metrópoli como en diversas poblaciones en las distintas regiones de Jalisco, realizando pinta
de bardas, colocación de calcomanías y distribuyendo un folleto, justificando su decisión de apoyar a Xóchitl para Presidenta y a Lemus
para gobernador, instando a la sociedad a votar por las personas en lugar de los partidos. Por cierto, hoy darán a conocer el convenio de
colaboración entre Confío en México y las 40 organizaciones civiles afines, en relación al apoyo para Xóchitl. El ex gobernador Emilio
González Márquez será el coordinador estatal de la campaña presidencial en Jalisco de la hidalguense.
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 LA SILLA
Si nos atenemos a los usos y costumbres de la política estatal, podría ade lantarse de una vez que en 2030 las elecciones al gobierno de
Jalisco participará una de las siguientes tres personas: Diana González, Verónica Delgadillo, o José María Chema Martínez en orden
alfabético por apellido. Claro que no se necesita mucha ciencia para llegar a esa conclusión. Basta con revisar quienes han sido los cuatro
ganadores más recientes en la carrera por el gobierno estatal, y vemos que todos ellos pasaron de ser alcaldes tapatíos, a despachar en
Casa Jalisco: Francisco Ramírez Acuña, Emilio González, Aristóteles Sandoval, y Enrique Alfaro. No me acusen todavía, pues Pablo Lemus
no ha ganado, lo que pone un asterisco de duda sobre lo que escribo. Pero bueno, es quien va ade lante en muchas encuestas. Regreso a
la idea original. Por supuesto que hay imponderables, y que el ganador o ganadora en Guadalajara el próximo 2 de junio no tiene
garantizados seis años de administración municipal, pero vamos asumiendo que hará tan buena y eficiente labor, que estará en la boleta de
2030. Así que a echarle un muy buen ojo a quienes comenzarán la contienda municipal tapatía a principios de abril. ¿Quién le gusta para
gobernadora Recuerde que estoy pensando para dentro de seis años. Por lo pronto lo que veamos en campaña en los próximos dos meses
puede ser el anticipo de un sexenio ade lante. Y le pongo nombres. Lo que veamos en los próximos dos meses de Diana González,
Verónica Delgadillo, o Chema Martínez debe ser importante para decidir quién puede estar al frente no tres, sino probablemente doce años
de gobierno dos trienios municipales, y un sexenio gubernamental. Me dirán que no todo es tan sencillo como lo explico, pues hay casos de
gobernadores que llegaron apenas con un mandato municipal. Lo sé. Pero ser alcalde o alcaldesa de la capital del estado pone a cualquiera
en la ruta a la boleta sexenal, y ahora con reelección, pues más. Toda esta perorata es simplemente para recordar que, de Guadalajara,
seguramente saldrá candidato o candidata. Así que no les perdamos la vista, pues a uno de estos tres la o lo veremos mucho tiempo en el
candelero. _ A echarle buen ojo a quienes comenzarán la contienda municipal
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 Tres  lustros de Macrobús
Fue el 10 de marzo de 2009 cuando el entonces presidente Felipe Calderón y el gobernador Emilio González Márquez, presidieron el acto
inaugural del Macrobús, el primer sistema de transporte masivo de autobuses articulados en el Area Metropolitana de Guadalajara que
ahora cumple 15 años. El director de Transporte Público de la Secretaría de Transporte, Amilcar López Zepeda, explicó que el corredor
calzada IndependenciaGobernador Curiel, dejó atrás el desorden, con la llegada del sistema de transporte masivo. El corredor troncal del
Macrobús tiene una distancia de 16.9 kilómetros, con 27 estaciones y los autobuses circulan por un carril confinado, con 12 rutas
alimentadoras que aplican 50 de descuento en el transbordo. Durante esta Administración estatal, el gobierno de Jalisco le cambió el
nombre de Macrobús a Mi Macro Calzada y el color azul de las unidades ahora es blanco. Quienes usaban el transporte público en 2009
recodarán que ahí transitaban rutas como la 60, 62, 54 y 621, todas ya desaparecidas, para dar paso a los camiones articulados del
Macrobús. En total, desaparecieron o cambiaron sus derroteros 22 rutas, a excepción de la ruta 62 que siguió dando servicio gracias a
juicios de amparo y juicios de nulidad, durante más de 10 años. Amilcar López Zepeda, director de Transporte Público de la Setran, resaltó
que una novedad de este tipo de sistemas en el mundo es que se diseñó con un carril de rebase, para dar servicio exprés.  Entre las cosas
llamativas que tenía el Macrobús, era el primer corredor con este tipo de estaciones de este calado, de estas dimensiones, con carril de
rebase y que prácticamente entrelazaba la parte norte y sur de la ciudad de Guadalajara, que en a quel tiempo tenía una menor población y
una menor congestión vial, pero que al paso del tiempo ha resistido, re   f fino. El Macrobús comenzó a cobrar la tarifa de 5 pesos y en los
primeros días otorgó el servicio en forma gratuita, lo que saturó las unidades. La concesión se otorgó a la empresa Alianza de Camioneros
de Jalisco por diez años y la inversión de la obra civil de las 27 estaciones la hizo el gobierno de Jalisco. La Alianza obtuvo un segundo
periodo de concesión por otros 10 años, de la que aún le restan cinco años. La ruta de 16.6 kilómetros incorporó como una innovación el
servicio exprés, el cual solo hace paradas en las 11 estaciones de mayor aforo de usuarios, lo que le da mayor rapidez que el servicio
parador, que se detiene en todas las estaciones. M e tró p o li
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 Festeja 15 años el Macrobus
Fue el 10 de marzo de 2009 cuando el entonces presidente Felipe Calderón y el gobernador Emilio González Márquez, presidieron el acto
inaugural del Macrobús, el primer sistema de transporte masivo de autobuses articualdos en el Area Metropolitana de Guadalajara que
ahora cumple 15 años. El director de Transporte Público de la Secretaría de Transporte, Amilcar López Zepeda, explicó que el corredor
calzada IndependenciaGobernador Curiel, dejó atrás el desorden, con la llegada del sistema de transporte masivo. El corredor troncal del
Macrobús tiene una distancia de 16.9 kilómetros, con 27 estaciones y los autobuses circulan por un carril confinado, con 12 rutas
alimentadoras que aplican 50 de descuento en el transbordo. Durante esta Administración estatal, el gobierno de Jalisco le cambió el
nombre de Macrobús a Mi Macro Calzada y el color azul de las unidades ahora es blanco. Quienes usaban el transporte público en 2009
recodarán que ahí transitaban rutas como la 60, 62, 54 y 621, todas ya desaparecidas, para dar paso a los camiones articulados del
Macrobús. En total, desaparecieron o cambiaron sus derroteros 22 rutas, a excepción de la ruta 62 que siguió dando servicio gracias a
juicios de amparo y juicios de nulidad, durante más de 10 años. Amilcar López Zepeda, director de Transporte Público de la Setran, resaltó
que una novedad de este tipo de sistemas en el mundo es que se diseñó con un carrile de rebase, para dar servicio exprés.  Entre las cosas
llamativas que tenía el Macrobús, era el primer corredor con este tipo de estaciones de este calado, de estas dimensiones, con carril de
rebase y que prácticamente entrelazaba la parte norte y sur de la ciudad de Guadalajara, que en a quel tiempo tenía una menor población y
una menor congestión vial, pero que aí paso del tiempo ha resistido. Hay que recordar que cuando arrancó le tocó una primera pandemia, la
de la influenza, refirió. El Macrobús comenzó a cobrar la tarifa de 5 pesos y en los primeros días otorgó el servicio en forma gratuita, lo que
saturó las unidades. La concesión se otorgó a la empresa Alianza de Camioneros de Jalisco por diez años y la inversión de la obra civil de
las 27 estaciones la hizo el gobierno de Jalisco. La Alianza obtuvo un segundo periodo de concesión por otros 10 años, de la que aún le
restan cinco años. La ruta de 16.6 kilómetros incorporó como una innovación el servicio exprés, el cual solo hace paradas en las 11
estaciones de mayor aforo de usuarios, lo que le da mayor rapidez que el servicio parador, que se detiene en todas las estaciones. Mi
Macro Calzada comenzó con 40 unidades articuladas en la ruta troncal y hoy se amplió a 53 camiones. Da servicio a un promedio de 140
mil pasajeros por día, explicó el director de Transporte Público. Hoy a 15 años, no visualizamos la historia de la ciudad sin tener a Mi Macro
Calzada en la palestra de uno de los sistemas más importantes de la ciudad, que hoy por hoy moviliza a cerca de 140 mil viajes al día,
donde su flota se ha cambiado en forma drástica, donde al inicio teníamos únicamente 40 unidades articuladas, hoy tenemos más de 45
unidades articuladas, ahorita que estamos en el proceso de renovación, donde ya está pasando por un primer proceso de renovación de
100 de su flota, donde ya incorporamos mas unidades, tenemos 15 unidades duales ya ahora en operación, dijo el funcionario estatal.
Desde hace unos días, los autobuses articulados ya fueron rotulados con la leyenda alusiva a los 15 años del Macrobús Mi Macro Calzada.
Tras su apertura en el año 2009, en 2012 el sistema de transporte detuvo sus planes de crecimiento para ampliar las líneas 2 y 3, cuando
llegaron los alcaldes priistas Aristóteles Sandoval, en Guadalajara, Héctor Vielma, en Zapopan y Miguel Castro, en Tla quepa que. La ruta 2
debía cubrir la diagonal Zapopan Tla quepa que, derrotero que hoy presta la Línea 3 del Tren Ligero, la cual se construyó en el sexenio
20122018, impulsado por el ex presidente Enrique Peña Nieto y por el ex gobernador Aristóteles Sandoval*
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 PARABÓLICA
Se lanza contra Recrea. La candidata de Morena y aliados, Claudia Delgadillo realizó este fin de semana un evento con el sector educativo,
pero las cuentas nada más no le salieron. Dicen que reservaron un lugar para 2 mil personas, después calcularon que llegarían 800 y al
final terminaron quitando sillas, y como lo que bien se aprende nunca se olvida, fieles a su estilo ex priista, llenaron el evento con
acarreados. Dicen los que saben de cuentas, que de esos espacios ocupados, únicamente una tercera parte eran miembros del magisterio,
es decir, casi nula participación de los sindicatos. Y ya para rematar, en su mensaje dijo que eliminaría el Programa Recrea, propuesta que
no fue bien aceptada por padres de familia y maestros, pues ha recibido fuertes críticas en redes sociales, ya que se trata de uno de los
programas mejor evaluados, pues ayuda a docentes y alumnos para que no les falte nada en las escuela. Duro mensaje. Vaya mensaje dio
la abanderada presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum en su estadía en Puebla. La candidata de la coalición Sigamos Haciendo
Historia fue contundente al apuntar que hay compañeros y compañeras de Morena que si bien son fundadores del movimiento, estos no
ganan una encuesta, y que hay otros personajes que se acercaron hace poco pero que sí ganan las encuestas. Sin duda, un mensaje duro
para las y los militantes fundadores de Morena, a quienes prácticamente les dijo que no les dieron las candidaturas porque no ganan los
votos que los expriistas sí pueden lograr, y para muestra Jalisco es un botón. Presenta Diana su planilla. En las instalaciones del Partido
Acción Nacional de Guadalajara, este domingo la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco para la presidencia municipal
tapatía, Diana González, presentó la lista completa de quienes integrarán su planilla de regidores, en presencia de representantes y
directivos de los partidos Acción Nacional, PRI y PRD, así como militantes e integrantes de la sociedad civil. La panista recalcó que en su
planilla hay representantes de colectivos de personas desaparecidas, de niños con cáncer, de infantes abusados y de deportistas. Impulsan
voto por Xóchitl. Este lunes a la 1 de la tarde se llevará a cabo una rueda de prensa donde se anunciará el acuerdo de colaboración por el
llamado voto útil a favor de Xóchitl Gálvez, entre la agrupación Confío en México que lidera Salvador Cosío Gaona y organizaciones civiles
afines a Emilio González Márquez, quien es el coordinador de la campaña en Jalisco de la hidalguense. Bajan delitos patrimoniales en el
AMG. Con el cierre de febrero los delitos de seguimiento especial en el AMG presentaron una disminución de 64 por ciento, comparando
con los registrados en el mismo mes de 2019, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad.
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 Presenta Laura Haro agenda ambiental
La candidata a la gubernatura de Jalisco por la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Laura Haro, presentó su agenda en materia
medioambiental. La candidata estuvo acompañada por el ex gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez y de Magdalena Ruiz, ex
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Resumen Ejecutivo

secretaria de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial durante la gestión de Aristóteles Sandoval. Haro criticó algunas acciones de la actual
administración como el manejo de la gestión de residuos, los incendios forestales registrados en 2023 y que consumieron casi 200 mil
hectáreas, el desabasto y contaminación del agua en el Estado, entre otros puntos. Vamos a convertir en áreas naturales protegidas las
siguientes: la zona del águila real en el cañón de Bolaños, el volcán de Tequila, la sierra de Chapala para completar el anillo de protección,
Altos de Jalisco con los límites interestatales con Guanajuato y Aguascalientes, la Sierra del Cuale.... Hay que blindar el Bosque de La
Primavera y aumentar su protección. En el tema del bosque El Nixticuil y El Diente, vamos a interconectarlo con las áreas protegidas del Río
Santiago y el Verde, agregó.
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 Son lo mismo MC y Morena
Para el ex Gobernador Emilio González Márquez, Movimiento Ciudadano MC y Morena siguen la misma estrategia de dividir a la Oposición
y quitarle a México la posibilidad de cambio. En entrevista, luego de firmal un acuerdo con la organización Confío en México para llevar a
Xóchitl Gálvez a la Presidencia de México, González Márquez consideró que el partido naranja ya se definió y su decisión fue estar del lado
de Morena, no del cambio. No alcanzo a distinguir dónde termina Movimiento Ciudadano y dónde empieza Morena, para mí son dos
partidos de la misma estrategia, señaló el también ex Presidente Municipal de Guadalajara Yo entiendo que aquí la realidad de Movimiento
Ciudadano puede ser diferente, pero, bueno, ellos optaron por dividir a la Oposición, ellos optaron por restarle a México la posibilidad de un
cambio. Son ellosparte de una mismaestrategia, yo lo dije hace tiempo, Movimiento Ciudadano se tiene que definir y ellos lo han hecho,
Movimiento Ciudadano se escribe con M de Morena, desgraciadamente. González Márquez, quien coordina la campaña presidencial de
Xóchitl Gálvez, informó que durante la visita de ésta hoy a Guadalajara, hará un recorrido por Expo Antad y participará en el Foro
Elecciones 2024: Rumbo y compromiso en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Occidente ITESO. El ex Gobernador
reconoció que será un reto la participación de la candidata de Fuerza y Corazón por México ante universitarios, pues no es un foro
controlado.
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 Conmemoran los 15 años de Mi Macro Calzada
El gobierno de Jalisco conmemoró los 15 años de existencia de Mi Macro Calzada, el primer sistema BRT en la metrópoli con
desplazamientos más eficientes desde el Mirador Barranca de Huentitán en Guadalajara hasta la Zona de Miravalle en Tla quepa que.
Desde el día de su arranque a la fecha, el sistema de transporte ha trasladado a poco más de 940 millones de pasajeros y ha recorrido más
de 185 millones de kilómetros, distancia que equivale a darle más de cuatro mil 600 vueltas completas al planeta, de acuerdo con datos de
la Alianza de Camioneros. En el acto conmemorativo, el gobernador Enrique Alfaro Ramírez puntualizó que este sistema de transporte
representó un cambio en la movilización del Área Metropolitana de Guadalajara. El BRT de la Calzada, Mi Macro Calzada, abrió una
oportunidad de discutir el futuro de la ciudad, y qué bueno que así sucedió, porque ha demostrado su eficacia a lo largo de los años, porque
de las proyecciones iníciales que hablaban de que iba a mover 120 mil pasajeros al día, hoy el BRT de la Calzada mueve a 157 mil, superó
todas las expectativas, qué bueno, pero por eso le ha metido también una demanda de más unidades al sistema para brindar un servicio de
calidad, para que la gente no vaya tan apretada, para que haya más frecuencia de pasos, destacó Alfaro. El mandatario estatal reconoció la
visión de futuro que, en su momento, tuvo el ex gobernador del estado, Emilio González Márquez, y el secretario de Vialidad de ese
entonces, Diego Monraz, por haber implementado este BRT que, hasta la fecha, mueve con rapidez a sus usuarios. Hay que mejorarlo cada
vez más, pero por supuesto no podemos dar un solo paso atrás en esa gran apuesta de que esta ciudad se mueva bajo otros criterios
distintos, el modelo que conocimos todos cuando yo era joven, cuando era niño, pues al principio eran coches y más coches. Hoy, poco a
poco los sistemas de transporte están convenciendo a los ciudadanos de que esa es una manera más inteligente de moverse, finalizó. El
secretario de Transporte, Diego Monraz, comentó que pese a que el inicio de operaciones de este sistema se dio con muchos
contratiempos se ha logrado pulir y si ha mejorado al 100 por ciento su funcionamiento. _
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 SIN PEDIR AUDIENCIA
Quien llegue a dirigir los destinos de la capital del estado, sabe que será una carrera de resistencia de dos trienios, para buscar enfilarse al
gobierno estatal Con excepción de Alberto Cárdenas Jiménez que provenía de la alcaldía de Ciudad Guzmán, los últimos cuatro
gobernadores de Jalisco habían pasado previamente por la aduana de la presidencia municipal de Guadalajara. Por eso, ahora con la
posibilidad de ir por la reelección, quien llegue a dirigir los destinos de la capital del estado, sabe que será una carrera de resistencia de dos
trienios, para buscar enfilarse al gobierno estatal. Según las encuestas, en esta ruta se encontrarían Verónica Delgadillo, de Movimiento
Ciudadano y José María Chema Martínez, por la Coalición de Morena, PT, Partido Verde, Hagamos y Futuro. Una eventual victoria de
Delgadillo no solamente sumaría una cuarta administración emecista, sino que se convertiría en la primera mujer electa para la alcaldía de
Guadalajara en el período contemporáneo que abarca de 1912 a la fecha. Y si los astros se alínearan y consiguiera colocarse como
candidata a la gubernatura favorita en automático, según los últimos cuatro procesos, también sería la primera gobernadora en la historia de
Jalisco si Claudia Delgadillo no dice otra cosa. En el caso de Chema por supuesto que lo tiene más que perfilado, después del malogrado
intento en esta ocasión de conseguir la postulación de Morena a la gubernatura, pese a haber concluido en los primeros sitios de la
encuesta en el estado. La paridad de género en el reparto de las candidaturas en los estados dio al traste con el proyecto del ex panista, así
como también el del regidor Carlos Lomelí En 1994, cuando por una serie de carambolas Alberto Cárdenas Jiménez se convierte en
gobernador derrotando por cierto a un ex alcalde tapatío, Eugenio Ruiz Orozco, designó en una descolorida dependencia estatal a
Francisco Ramírez Acuña, quien a la postre sería su sucesor. Paco, fiel a su estilo, permaneció a la sombra en el Sistema de Transporte
Colectivo de la Zona Metropolitana de Guadalajara Sistecozome desde donde tuvo mucho tiempo para fraguar al interior de su partido el
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salto por la candidatura a la alcaldía de Guadalajara en 1997 y de ahí conseguir tres años ser designado por su partido en forma natural
como abanderado al gobierno de Jalisco. Una situación similar ocurrió con Emilio González Márquez que, desde la dirigencia estatal del
PAN, preparó el terreno para que nadie pudiera disputarle la nominación como aspirante a la presidencia municipal tapatía y de ahí
deslizarse a la candidatura para el estado. Aristóteles Sandoval siguió la misma ruta. Abiertamente me la contó en una reunión que tuvimos
en una cantina de mi propiedad a la que acudió a platicar conmigo. Cuatro tequilas después, dibujó el trayecto de la alcaldía y luego buscar
la gubernatura. En el caso de Enrique Alfaro, tampoco hubo secreto. El camino a palacio de gobierno estatal estaba marcado en tres
administraciones anteriores por una profunda muesca desde el ayuntamiento de Guadalajara al edificio de Corona. Y Pablo Lemus,
podríamos decir, que solamente siguió la inercia. Por supuesto que los tiempos han cambiado. Ahora, para Verónica Delgadillo y José
María Chema Martínez, la ecuación no es tan sencilla. Alcanzar la aduana de la capital de Jalisco para cualquiera de los dos será
sumamente complejo porque necesitarán mucho más que sus talentos. La emecista deberá contar con todo el respaldo de Pablo Lemus,
del equipo del gobernador Enrique Alfaro y las fuerzas vivas de Movimiento Ciuadano. Y en el caso de Chema nunca podría ganar la
presidencia sin la marca de Morena y todo lo que eso significa. Por todo lo anterior cualquiera de los dos que gane la alcaldía, por primera
vez en los últimos cinco procesos, no necesariamente significará que un presidente municipal de Guadalajara tenga el camino despejado a
la gubernatura. La explicación es muy sencilla: resulta que el balón ya tendrá otros dueños. _ Lo invito a que me lea, escuche y vea en
www.paraleloveinte.com martinezmcarloshotmail.com. En el caso de Chema nunca podría ganar la presidencia sin la marca de Morena
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 Confío en México, por voto útil para Xóchitl
La agrupación Confío en México formalizó ayer su compromiso de promover el voto útil en Jalisco por Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata a la
Presidencia de la República de la coalición Fuerza y Corazón por México. En una rueda de prensa, el presidente de la agrupación política
nacional, Salvador Cosío Gaona, prometió que la promoción se hará en todos los foros y espacios que se presten en favor de ella; además,
realizará activaciones en todo el país de manera presencial. Los ciudadanos que están a punto de decidir su voto, pedimos que lo hagan
por ella, que no se dejen llevar y me refiero aquí, quizás muy especialmente a quienes tienen otro candidato, que no echen a perder su
voto, votar por quien tiene apenas un 3 ó 4 por ciento es como aventarle agua dulce al mar, comentó en referencia al candidato presidencial
de Movimiento Ciudadano MC, Jorge Álvarez Máynez. Por su parte, el ex gobernador panista y coordinador de la campaña en Jalisco de
Xóchitl Gálvez, Emilio González Márquez, recordó que fue Confío en México la que motivó en Jalisco a la candidata a contender. Ustedes le
dieron el entusiasmo, le dieron el ánimo, le transmitieron la necesidad de participar, el sentido de urgencia y esto lo dice Xóchitl, fue aquí en
Guadalajara en donde obtuvo la convicción de participar. Ustedes saben, no estaba en su proyecto de vida y ustedes le dieron esa
motivación, destacó el ex mandatario, quien pidió no dejar sola a la aspirante. Una forma de apoyarla, añadió, es dar a conocer su cara, su
nombre, sus atributos, su trayectoria, su sencillez y su cercanía. Los ciudadanos que están a punto de decidir su voto, pedimos que lo
hagan por ella, que no se dejen llevar y me refiero aquí, quizás muy especialmente a quienes tienen otro candidato, que no echen a perder
su voto SALVADOR COSÍO GAONA PRESIDENTE DE CONFÍO EN MÉXICO
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 PASABA POR AQUÍ
La semana pasada los diputados locales nombraron a tres consejeros de la Judicatura y, como ha ocurrido en los últimos años, lo hicieron
siguiendo el principio de cuotas y cuates. De los espacios disponibles, el partido Movimiento Ciudadano MC se quedó con dos, mientras que
el Partido Acción Nacional PAN, que había quedado marginado en los recientes repartos de magistraturas, designó a uno. El es quema de
reparto se repite una y otra vez, al grado de que parece que los ciudadanos ya lo damos por hecho. Y como en este caso se trata de los
integrantes de un órgano cuya función no todos entienden, podría considerarse un asunto menor. Pero no lo es. Y la prueba es que los
panistas, que a lo largo de la actual administración han compartido el control del Poder Judicial con el gobierno naranja, esperaron
pacientemente que llegara el momento de partir este pastel para reclamar su rebanada. El Consejo de la Judicatura fue creado durante la
gestión del panista Alberto Cárdenas, al aterrizar en el estado la reforma nacional integral al Poder Judicial. El órgano colegiado es de
índole administrativo y su objetivo era descargar este trabajo que antes correspondía al Supremo Tribunal de Justicia del Estado y, sobre
todo, dar autonomía a la justicia de primera instancia, que es la que administran los jueces, respecto a la de segunda instancia, a cargo de
los magistrados. Con el paso de los años, como ocurre con la mayor parte de las instituciones del país, los políticos le metieron mano. Lo
primero que ocurrió fue que se convirtió en un órgano burocrático. Los grupos políticos vieron en esta nueva dependencia del Poder Judicial
la posibilidad de colocar a sus amigos, familiares y militantes. De esta forma, lejos de ser un órgano que fortaleciera a la justicia en primera
instancia, el Consejo de la Judicatura se convirtió en una carga presupuestal, pues cada peso que aumentaba su gasto, era un peso menos
para los juzgados. En un intento de reducir ese costo, se redujo de siete a cinco el número de consejeros, pero no sirvió de mucho. Incluso,
durante el gobierno del panista Emilio González Márquez se buscó una nueva reducción a tres consejeros, que no prosperó. La peor
distorsión vino en la actual administración, cuando los políticos que controlan al Consejo de la Judicatura se dieron cuenta que su
rentabilidad económica no estriba en convertirlo en una agencia de colocación, sino en los movimientos de jueces. En abril de 2022 El
Diario NTR Guadalajara publicó que de 2019 a esa fecha el Consejo de la Judicatura había cambiado de lugar a 251 jueces. Incluso, había
un juez que en ese mismo periodo se había mudado, por decisión de los consejeros, en siete ocasiones. Los criterios para los cambios,
según testimonios de jueces, magistrados y abogados, eran jurisdiccionales. Es decir, desde la Judicatura se mueve a los jueces según
conviene, ya sea por un asunto que se va a ventilar o para premiar a quien acata las decisiones   de los consejeros o bien, castigar a quien
no lo hace. Por eso el nombramiento de consejeros de la Judicatura era una decisión muy importante. Los diputados entendieron el valor de
esa decisión y actuaron en consecuencia, repartiéndose los espacios que, en el futuro, les podrían significar el control de la administración
de justicia. Por eso, las calificaciones en la evaluación de los elegidos pasaron a segundo término.
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Resumen Ejecutivo

 antena noticias: 2024-03-12

 PARABÓLICA
Turno de Xóchitl en ITESO. Es el turno de Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata a la Presidencia de México por la coalición Fuerza y Corazón por
México, de los partidos PAN, PRI y PRD, de que asísta al Foro organizado por el ITESO, el cual se llevará a cabo este martes a las 16:00
horas, en el Auditorio Pedro Arrupe, SJ. Esta actividad forma parte de la serie de eventos que organiza la casa de estudios para que la
comunidad universitaria conozca y dialogue sobre las propuestas de las y los candidatos de cara a las elecciones del próximo 2 de junio.
Los tres candidatos presidenciales han sido invitados, por lo que ya sólo faltaría de asístir la abanderada de la 4T, Claudia Sheinbaum.
Apoyo a Xóchitl, ¿y a Lemus En su primer evento oficial con organizaciones de la sociedad civil en su calidad de coordinador de la campaña
de Xóchitl Gálvez en Jalisco, el ex gobernador Emilio González Márquez, se reunió con la directiva de la agrupación política Confío en
México para formalizar la colaboración y participación estratégica que tendrá la organización que preside Salvador Cosío Gaona y 40
asociaciones afines más que reiteraron el compromiso de respaldar la promoción del voto por la abanderada de PANPRIPRD rumbo a la
presidencia de México. Aunque el compromiso es trabajar en conjunto a favor de la candidatura de la hidalguense, no nos extrañe que ya
entrados y aprovechando la campaña de voto útil que impulsa Confío en México, este acuerdo también incluya el apoyo a Pablo Lemus
para que gane la gubernatura de Jalisco. ¿Será Importante designación. De manteles largos anda el rector de la UdeG, Ricardo Villanueva
Lomelí, ya que fue nombrado vicepresidente   de la International Association of University Presidents IAUP para México, Centroamérica y El
Caribe. La asociación es una red global, fundada en 1965 y reúne a directores ejecutivos universitarios de instituciones de educación
superior de todo el mundo. Está integrada por presidentes, rectores o vicecancilleres en colegios y universidades acreditados regionalmente
y dedicados a hacer del mundo un lugar mejor mediante la educación superior, fortaleciendo el liderazgo por medio del intercambio de
conocimientos, mejores prácticas y puntos de vista estratégicos. Se registran aspirantes. Abrió la convocatoria del proceso de selección
para ocupar las vacantes a las magistraturas del Tribunal Administrativo del Estado. Desde la mañana de este lunes acudieron al Congreso
del Estado hombres y mujeres, para legitimar su derecho a participar. Se registraron 18 aspirantes, quienes continuarán con el
procedimiento trazado para la selección de los prospectos a ocupar cuatro vacantes, dos exclusivamente para mujeres y otras dos abiertas
para hombres y mujeres. Serán tres días de registro y a más tardar el 22 de marzo deberá resolverse quiénes serán los nuevos
funcionarios.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
El Programa Recrea se convirtió en un motivo de enfrentamiento entre la candidatura de Claudia Delgadillo con el Gobierno de Jalisco. La
aspirante a la gubernatura asegura que hay corrupción porque se hacen grandes eventos donde se gastan muchos millones de pesos; por
ejemplo, si se erogaron sólo cuatro millones, reportan 40 millones. Y afirma que también hay irregularidades porque no le están pagando a
maestros que tienen doble jornada laboral. ¿Será tema en el primer debate de este domingo Hasta el líder sindical del magisterio de la
Sección 47, Ilich González, salió a decir que todo programa de Gobierno es perfectible, pero reconoce que es positivo y hasta permitió una
reforma para que la entrega de útiles escolares y uniformes continúe sin importar quién gane la elección por la gubernatura, además de que
el fideicomiso para la reparación de escuelas es único en el país. QQQ Nos platican que hay un enorme esfuerzo de la coalición Fuerza y
Corazón por Jalisco para lograr que la histórica clavadista Paola Espinosa, ahora candidata a diputada federal en el Distrito 8 de
Guadalajara, se meta a la campaña. Ya le hicieron videos con el ex gobernador Francisco Ramírez Acuña candidato a senador, le
promovieron entrevistas para que se luzca hablando de mujeres y de sus logros deportivos, con la intención de aumentar las simpatías
hacia la coalición del PAN, PRI y PRD, pero parece que no le gusta mucho la política. Por lo pronto, esperan que las imágenes con sus
medallas ayuden a conseguir votos. QQQ A punto de arrancar la competencia, Chema Martínez presentó la planilla que lo acompañará en
la contienda por Guadalajara, representando a Morena y sus aliados. Entre los perfiles destacan Mariana Fernández, Sergio Otal Lobo,
Jesús Becerra del Sindicato de la UdeG, Manuel Huerta y Jessica Torres. El mensaje es destacar la diversidad, entre experiencia, juventud
y trabajo de calle. Y cerraron su presentación precisando que este cambio, nadie lo para. QQQ Nos enteramos que en Tla quepa que
siguen a la espera para que la candidata de Morena al Ayuntamiento, Laura Imelda Pérez, presente ya el listado de candidatos a las
regidurías. Ella no tiene prisa y está en la Ciudad de México en sus actividades como diputada federal. Quienes aspiran a tener un lugar en
su equipo tratan de hacer méritos, aunque no tienen claro si será la candidata la que defina o el Comité Nacional.
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 Oficializan presupuesto constitucional de UdeG
Ayer el gobernador Enrique Alfaro Ramírez firmó el decreto de reforma a la Carta Magna estatal para que la Universidad de Guadalajara
UdeG cuente con un presupuesto constitucional correspondiente a 5 por ciento del total del recurso estatal en cada año fiscal a partir de
2025, así como con 0.3 por ciento adicional para infraestructura. Horas después, al publicarse en el periódico oficial El Estado de Jalisco,
entró en vigor. Tras ser presentada al Congreso local a fines de 2023 por el gobernador Enrique Alfaro Ramírez, la reforma constitucional
fue avalada el 28 de febrero de manera unánime por el Congreso local. Presente en la firma del decreto, el rector general de la UdeG,
Ricardo Villanueva Lomelí, apuntó que el dinero adicional que la Universidad reciba será para cumplir cinco objetivos y fortalecerlos en los
próximos 10 años. Uno de ellos es la continuación de infraestructura educativa, pues se prevé que a partir de 2025 se garantice con el
dinero adicional la culminación y operación de los centros universitarios de Guadalajara, Tla quepa que, Chapala, Tlajomulco, así como el
fortalecimiento de otros como el Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades CUCSH Belenes, el de Ciencias Exactas e
Ingenierías CUCEI y el de Tonalá CUTonalá.Otro de los objetivos es la creación de 100 mil espacios en los planes de educación superior
para cumplir con una aceptación de 50 por ciento y así cumplir con el Plan Estatal de Desarrollo Jalisco. El tercero compromiso es que la
totalidad de los posgrados será gratuita para todos los alumnos regulares; el cuarto es el fortalecimiento de la educación continua y la
continuidad de la política de cero rechazos en educación media superior, y el quinto es que habrá gratuidad en todos los niveles.
Revisaremos todas las aportaciones de los alumnos para que no exista ninguna cuota obligatoria; sólo se tendrán recursos
autogeneradores con aportaciones totalmente voluntarias, dijo. FIN DEL CONFLICTO Con la firma del decreto de la reforma que otorga un
presupuesto constitucional a la UdeG y su publicación en el periódico oficial también se puso punto final al conflicto iniciado en agosto de
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Resumen Ejecutivo

2021 entre las cúpulas de la casa de estudios y el gobierno de Jalisco, aceptó el gobernador Enrique Alfaro Ramírez. En un discurso
durante el acto de la firma, realizado en el Salón Ex Recinto Legislativo del palacio de gobierno, el mandatario justificó el pleito cuyo inicio
fue un recorte de 140 millones de pesos mdp al Museo de Ciencias Ambientales por parte del gobierno del estado. Con esa acción, afirmó,
se buscaba un cambio total en la postura de la UdeG dentro del ámbito político y electoral. Con el paso del tiempo, el concepto de la
Universidad como resonancia política fue tomando otro significado. Nuestra casa de estudios se fue convirtiendo, por decisiones   en las
que todos tenemos una parte de responsabilidad  en un mecanismo institucional de presión política sobre los poderes institucionales y el
sistema de partidos, dijo. Al fallecido ex rector y líder moral de la UdeG Raúl Padilla López lo señaló como el artífice del involucramiento de
la UdeG en el campo político y partidista, con lo que dijo no coincidir y por eso mantener una disputa pública que se extendió por más de un
año. Además, reconoció que tras el sui JUNTOS TRAS PLEITO. La firma del decreto de reforma fue encabezada por el rector general de la
UdeG y el gobernador de Jalisco. cidio del líder universitario se pudo abrir el diálogo con el rector Ricardo Villanueva. A partir de
circunstancias que nadie hubiéramos imaginado, se abrió una oportunidad para poner fin al conflicto y decidimos no desaprovechar. Por eso
hoy puedo decir con orgullo que hicimos lo correcto. Al final, la UdeG se quedó sin los 140 mdp del MCA, reasignados al Hospital Civil de
Tonalá, pero con un presupuesto constitucional de 5 por ciento del recurso estatal de cada año fiscal.
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 Defienden hacer alianza
l Los ex Mandatarios Ramírez Acuña y González Márquez señalan que la coalición da confianza a los electores. Justifican coalición con el
PRI y el PRD ex Gobernadores de Acción Nacional FRANCISCO DE ANDA Ex Gobernadores del Partido Acción Nacional PAN justificaron
que este instituto político se haya aliado con el PRI y el PRD de cara a las elecciones del 2 de junio de este año. Ante los cuestionamientos
que pudieran hacer ciudadanos respecto a los motivos que llevaron a partidos antagónicos a sumar fuerzas con miras a las elecciones de
este año, el ex Gobernador Francisco Ramírez Acuña dijo en un comunicado que la unión de estos institutos políticos es para devolverle la
tranquilidad a los mexicanos. La coalición Fuerza y Corazón por México nace desde un sentido de unión, además de una búsqueda de
fortaleza entre partidos con el propósito común de devolver la tranquilidad a México, dijo Ramírez Acuña, ex Mandatario estatal y candidato
de Fuerza y Corazón por México al senado. Hoy las mexicanas, los mexicanos, salimos como sociedad, pero también salimos como
integrantes de una coalición para dar una lucha que salve una vez más a nuestra patria. Por suparte, el ex Gobernador del Estado y actual
coordinador de la campaña de Xóchitl Gálvez en Jalisco, Emilio González Márquez, llamó a aprovechar la inercia que ha generado la
campaña de la candidata del PAN, PRI y PRD en busca de generar un cambio de Gobierno. El sentir de la sociedad es que la violencia está
desbordada, y que los gobiernos han sido indolentes y sordos ante las necesidades de la sociedad, estimó el panista. Debemos aprovechar
la inercia de la campaña de Xóchitl Gálvez para ofrecer a los electores una auténtica alternativa de cambio. Todos los indicadores muestran
que estamos mucho peor que cuando gobernaban los partidos que integramos esta coalición. Alberto Cárdenas explicó que el PAN ha
aprendido de las derrotas, lo que ha llevado a este partido a un replanteamiento de ideas y nuevas formas de trabajo, pero también al
fortalecimientos de sus principios. A decir del ex Gobernador y ex Secretario federal, los integrantes de la alianza cuentan con una visión
amplia enfocada en el futuro de México y la experiencia para resolver los problemas.
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 Respalda Ramírez proyecto de Xóchitl
 Ramírez Acuña expresó su apoyo en redes sociales. Respalda Ramírez proyecto de Xóchitl MAGGIE URZÚA Francisco Ramírez Acuña,
candidato del PAN, PRI y PRD al Senado, arropó a Xóchitl Gálvez, abanderada por la Presidencia, en su visita del martes al ITESO. Tras
acudir al diálogo con estudiantes, el ex Gobernador de Jalisco recalcó un tema que se ha vuelto eje dentro de su discurso: la seguridad.  En
México, unidos con Xóchitl Gálvez, lograremos que nuestros jóvenes tengan un medio ambiente sano, mejores oportunidades laborales y
seguridad para su bienestar, expresó vía X. En consonancia con la misma Xóchitl, Ramírez Acuña también habló sobre el compromiso
ambiental que impulsaría él como Senador y Gálvez como Presidenta de la República La aceptación por parte de los jóvenes del ITESO
deja claro que también comparten la visión de un México sustentable, comentó el ex Mandatario. El viernes se reunió con sus copartidarios
que también ocuparon la Gubematura del Estado, Alberto Cárdenas Jiménez y Emilio González Márquez. Con ellos, dijo, es necesaria la
unidad para devolver la tranquilidad a México. Durante la última semana el panista visitó Municipios como Casímiro Castillo, Tonaya,
Cihuatlán y Villa Purificación.
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 Crece el apoyo ciudadano a las propuestas de Xóchitl Gálvez
El Comité Ciudadano por Xóchitl Gálvez, conocido como CCXX, llevó a cabo una reunión de trabajo con el Coordinador General de la
campaña de Gálvez en Jalisco. Durante esta reunión, se destacó con satisfacción que, de las 70 organizaciones que inicialmente fundaron
el CCXX, se han sumado 40 más, alcanzando un total de 110 organizaciones que respaldan a la candidata a la presidencia de la República
por la coalición Fuerza y Amor por México. Al inaugurar el evento, Salvador Cosío Gaona, presidente nacional de la agrupación Confío en
México y miembro de Foro Plural Jalisco, expresó su satisfacción por los logros obtenidos tras la creación del CCXX. Además, agradeció
que uno de los nuestros, refiriéndose a Emilio González Márquez, haya sido designado como coordinador general de la campaña
presidencial en este estado. También manifestó su convencimiento de que Xóchitl triunfará en Jalisco y se convertirá en Presidenta. En su
intervención, Emilio González Márquez reafirmó que en esta campaña la prioridad son los ciudadanos. Destacó que si bien los partidos
políticos son un canal necesario y la vía legal para la postulación, el carácter y la calidad de Xóchitl como ciudadana hacen que sea natural
propiciar el respaldo de las organizaciones cívicas como el motor más poderoso. Durante su intervención, Rubén Isaac López, coordinador
operativo del CCXX y representante de Misión Rescate México, aprovechó la presencia de González Márquez para reiterar el apoyo
incondicional hacia la senadora Hidalguense, además, brindó un resumen conciso de las acciones más relevantes que se están llevando a
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cabo en su favor.
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 Xóchitl visitará de nuevo a Jalisco
Aunque aún no se tiene una fecha prevista, el coordinador de la campaña de Xóchitl Gálvez en Jalisco, Emilio González Márquez, informó
que la candidata presidencial regresará a la entidad para tratar temas relacionados con el agua, así una visita con estudiantes de la
Universidad de Guadalajara UdeG y con los colectivos de familias de personas desaparecidas. Queremos traer a Xóchilt a la Universidad de
Guadalajara, que bueno que ya estuvo en el ITESO, pero tiene que estar en la universidad popular de Jalisco que es la Universidad de
Guadalajara, y además de esto hay muchos otros temas. Queremos, aunque ya lo ha hecho en otros lugares, que se pronuncie por los
desaparecidos y las desaparecidas y se comprometa con sus familias, dijo. Por otra parte, González Márquez, ex gobernador de Jalisco,
aprobó que se haya logrado la firma de la promulgación del decreto por el que se aprueba la Reforma del Presupuesto Constitucional para
la UdeG, pero le gustaría que hubiera más transparencia en el uso de recursos por parte de esta casa de estudios. _
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 PARABÓLICA
Lemus, a defender Tla quepa que. Este lunes de puente la actividad de las campañas bajó mucho al grado de que tanto Laura Haro como
Claudia Delgadillo no reportaron actividades públicas y en sus redes todavía se veían algunas acciones posdebate. El que sí tuvo agenda
fue Pablo Lemus, el candidato de MC a la gubernatura visitó la colonia Parques de Santa María, en San Pedro Tla quepa que, acompañado
de la abanderada emecista al Senado, Mirza Flores, así como Betsabé Almaguer y David Hernández, quienes buscan las diputaciones
federales por el Distrito 13 y 16, respectivamente. En este evento Lemus se desvivió en propuestas para el municipio, y cómo no, se trata de
un territorio que Movimiento Ciudadano sostiene con alfileres tras un gobierno municipal cuestionado y el crecimiento de Morena en a
quellos lares; veremos si las promesas de campaña alcanzan para mantener pintado de naranja el municipio alfarero. Suman apoyos para
Xóchitl. El Comité Ciudadano por Xóchitl CCXX celebró reunión de trabajo este lunes con Emilio González Márquez, quien también es
coordinador general de la campaña de Xóchitl Gálvez en Jalisco. En este encuentro se informó que de las 70 organizaciones iniciales que
fundaron el CCXX se integraron 40 más, es decir, ya suman 110 en apoyo a la candidata a la presidencia de la República por la coalición
Fuerza y Amor por México. Salvador Cosío Gaona, presidente nacional de la agrupación Confío en México, y miembro fundador de Foro
Plural Jalisco, se congratuló del fruto que ahora se cosecha, tras haber conformado el CCXX, y que, contrario a lo que se pensaba por
algunos incrédulos, en cuanto a que no podría integrarse una gran cantidad de organizaciones civiles en favor de Xóchitl, se está
demostrando que cada vez más grupos se están decantando en apoyar a la hidalguense. Cosío Gaona se mostró contento con esta
respuesta de decenas de ciudadanos y se dijo convencido de que la abanderada de PANPRIPRD ganará en Jalisco y será presidenta de la
República. Por su parte, el exgobernador Emilio González agradeció el apoyo del CCXX y enfatizó sobre la importancia de impedir la
irrupción de Morena en Jalisco y apoyar para que a nivel nacional el partido guinda deje de estar en el gobierno federal. Pendientes con la
justicia. Policías del Estado detuvieron en hechos distintos a dos personas por tener pendientes con la justicia por delitos contra la salud y
robo. El primer caso fue en la colonia El Retiro de Guadalajara, donde detuvieron a una mujer que se identificó como Gloria N de 36 años y
que contaba con orden de aprehensión por delitos contra la salud. El segundo se dio en la zona Centro de la capital tapatía, en el cruce de
Prisciliano Sánchez y Antonio Molina, ahí los elementos realizaron la detención de un hombre que dijo llamarse Juan Manuel N de 33 años,
el mismo tenía orden de aprehensión vigente por el delito de robo calificado.
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 Un camino de todos y de nadie
Ni el Gobierno del Estado ni la Secretaría de Turismo de Jalisco Sectorial han sabido manejar apropiadamente la Ruta del Peregrino,
coinciden entrevistados, ya que este programa, impulsado por la autoridad estatal desde 2008, ha sido registrado de manera comercial por
un par de particulares, quienes pueden explotar el nombre para servicios turísticos y distintos productos. La Ruta del Peregrino surgió a
partir de la procesión de miles de personas para demostrar sus respetos a la virgen del Rosario, en Talpa de Allende. Esta tradición que se
remonta a 1644 se dedica a la devoción de la imagen construida originalmente con pasta de caña y desde sus inicios, hace 380 años, ha
convocado a fieles que han recibido favores y cuentan que hasta milagros, relata la directora de Cultura de Talpa de Allende, Marcela Meza.
La tradición se ha afirmado a tal grado en la comunidad, que cerca de 3 millones de personas se unen cada año a esta peregrinación. A
pesar de la importancia de esta tradición religiosa, la ahora conocida como Ruta del Peregrino, que ha sido impulsada por la propia
Secretaría de Turismo de Jalisco, fue registrada como marca por Rodolfo Herrada Espinosa, un ex funcionario de esa dependencia, que fue
incluso líder de ese programa durante el sexenio de Emilio González Márquez. De acuerdo con información del Instituto Mexicano de la
Propiedad Industrial, también hay seis registros a nombre de Dolores Javier Sánchez González, para utilizar el nombre para productos
relacionados a alimentos y bebidas. Es un tema que la Secretaría de Turismo de Jalisco no ha sabido manejar, no nos han dicho qué
alcance tenemos para explotar la marca, nosotros no lo hacemos porque no sabemos hasta dónde podemos, sabemos que el dueño es un
particular; la Ruta tiene mucho potencial, hay mucha tela de dónde cortar, pero las reuniones de trabajo que se han hecho con Turismo
Jalisco tienen que ver con los servicios que se ofrecen a los visitantes, no sobre la promoción de la ruta como tal , describe la regidora de la
Comisión de Turismo de Talpa de Allende, Gisela Palomera. La peregrinación para visitara la virgen del Rosario se extiende a lo largo de
137 kilómetros y toca a una docena de Municipios: Ameca, Guachinango, Mixtión, Atenguillo, Mascota, San Sebastián del Oeste, Ayutla,
Ejutla, Cuautla, Juchitlán, San Gabriel y Talpa de Allende. Incluso ha tenido reconocimiento internacional gracias a infraestructura realizada
por artistas y despachos arquitectónicos de talla internacional, impulsada por el Gobierno del Estado, entre 2008 y 2011, con el objetivo de
contar con espacios para los peregrinos, pero también esculturas y monumentos que sirvieran para la reflexión y contemplación como parte
de esta experiencia religiosa, sin embargo, la autoridad estatal no le ha otorgado ningún tipo de protección al nombre. A la autoridad se le
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fue de las manos, cuando hay una celebración o manifestación de este tipo debe de gestionarse que quede protegida con una declaratoria
de Patrimonio Cultural del propio Estado, cuando la autoridad hace este tipo de declaratoria, se reconoce como patrimonio del Estado,
entonces la Ley Federal de Protección a la Propiedad Industrial impide, si un particular lo solicita, porque ya está declarado como tal y
pudiera no llegarse a conceder ningún registro de marca relacionado a este tipo de manifestación , resalta Carlos Alberto Guzmán Machuca,
experto en registro de marcas y académico de la Universidad de Guadalajara.
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 Cañadas definirá destino de 72 propiedades de Temacapuiín, Acasico y Palmarejo
Los 72 predios de los poblados de Temacapuiín, Acasico y Palmarejo no se regresarán a sus propietarios originales, a quienes el gobierno
los indemnizó en 2013, cuando la construcción de la presa El Zapotillo, preveía inundar esos tres poblados de la región de los Altos. El
gobernador Enrique Alfaro Ramírez envió una iniciativa de decreto al Congreso, para desincorporar esos bienes, como parte del programa
de restitución a los afectados por la presa El Zapotillo impulsado por el presidente López Obrador. La diputada de MC, Claudia Salas
Rodríguez, presidenta de la Comisión de Hacienda del Congreso, aclaró que las reglas de operación para definir el destino de esas
propiedades los definirá el Ayuntamiento de Cañadas de Obregón y así se explicará en el dictamen que se apruebe en los próximos días.
Estos predios que se está n p a san d o p a ra en a je n a ción, se van a desincorporar de los bienes patrimonio del estado. Lo que nos toca
a nosotros como Congreso del Estado en nuestra facultad legal es la desincorporación de esas propiedades estatale s, que unas son por
parte de la CEA y o tras son por p arte del gobierno del estado. Una vez que ese proceso se haga, las reglas bajo las cuales se van a ena
jenar estos predios les corresponde 100 al municipio, en este caso Cañadas de Obregón que se va p ara allá la enajenación de los predios
y p ara ver cuáles son las condiciones que se van a dar entre ellos y el gobierno del estado, dijo. Son 72 los predios que son propiedad
pública. 56 los adquirió la Comisión E statal del Agua CEA y 16 el gobierno estatal, en 2013, en la parte fin al del sexenio de Emilio
González Márquez. En el centro de población Talicoyunque o Nuevo Temaca, donde se irían a vivir los habitantes desplazados, se gastaron
más de 105 millones de pesos. La meta e ra ten er 100 viviendas, solo se edificaron 35 y al final solo se ocuparon siete. Estas viviendas el
gobierno estatal las donará al Ayuntamiento de Cañadas de Obregón, donde debe rá re a liz a r un proyecto de beneficio social que aún no
se define EI gobernador envió una iniciativa de decreto al Congreso, para desincorporar esos bienes
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 Organizaciones civiles que apoyan a Xóchitl Gálvez reforzarán su actividad proselitista en Jalisco
Las más de 80 organizaciones de la sociedad civil que apoyan la candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez acordaron reforzar sus
actividades de proselitismo en Jalisco. En una reunión con Emilio González Márquez, coordinador estatal de la campaña presidencial
Fuerza y Corazón por México, los líderes que representan a las organizaciones sociales informaron que han empezado sus trabajos en
diversos municipios del estado y en el Area Metropolitana de Guadalajara. Añadieron que más actividades serán desplegadas en forma
coordinada, a partir de esta semana. Reunidos bajo el Comité Ciudadano X Xóchitl CCXX, asistieron líderes de diversas agrupaciones como
Pedro González de Xiudadanos MX, Luis Zúñiga de Unidos por México, Alejandro Ayala del Frente Cívico Nacional, Fernando Vázquez de
Misión Rescate México, Pablo García de Confío México, Idolina Cosío, Fundación Valentín Gómez Farías, Lucia Pérez, coordinadora de la
Red de Mujeres de Xochilovers, Adriana Pérez de Poder Ciudadano; Bruno Maggiani, coordinador de Xochilovers en Jalisco, Manuel
Sánchez del Real de Sociedad Civil México, Gaby Koelliker, de Sí Por México, Sergio Silva Gálvez, de Conciencia Cívica Jalisciense y
Maurilio Ramírez de Activistas por la Democracia. Emilio González Márquez estuvo acompañado de Tomás Coronado, coordinador de la
campaña de Xóchitl Gálvez en Guadalajara. En su intervención, Emilio González reiteró su confianza en el triunfo de la candidata de la
Coalición Fuerza y Corazón por México, por lo cual llamó a las organizaciones a construir ánimo en todas las calles del estado. Nada
sustituye el contacto personal, afirmó. González Márquez hizo un llamado a los católicos a no votar por Eduardo Verástegui. Muchos grupos
católicos dicen que van a votar por Verástegui, porque se identifican más con é l . Votar por Verástegui es darle un voto a Morena, porque
es anular el voto. Los católicos saben que no pueden desperdiciar su voto. Si después quieren hacer un partido con Verástegui a la cabeza,
están en su derecho, pero lo que no tienen derecho los católicos es fortalecer a Morena votando por Verástegui, señaló. Emilio González,
coordinador en Jalisco de la campaña de Gálvez, llamó a sumar al mayor número de agrupaciones, por que México esta en emergencia
nacional y en estado de alerta, además pidió que en estos 72 días se tenga una presencia en la calle, para conquistar la conciencia de los
ciudadanos, sólo viendo a los ojos de los ciudadanos, es como lograremos arrancar la voluntad del voto. Aseguró que Xóchilt Gálvez es una
persona confiable, valiente, inteligente y genuina, capaz de regresarle el rumbo a este país. Salvador Cosío, como coordinador del CC XX,
agradeció y reconoció el esfuerzo realizado por las organizaciones. Por parte de los comités ciudadanos en los municipios, intervino Jorge
Díaz, de la Barca; además hubo representación de los municipios Tepatitlán, Chapala, Ameca, y Jocotepec. El trabajo se concentra en
trabajo en redes sociales, promoción del voto y la presencia de Xóchitl en las calles con mantas y carteles»
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 CÚPULA
FUE UN simple descuido o una franca traición Eso es lo que se preguntan varios dentro de Movimiento Ciudadano, al ver que la
candidatura de Alberto Esquer al Senado será cancelada... ¡por negligencia del partido Y ES QUE, antes de la sesión de hoy en que
votarán para cancelar su registro como candidato, en el INE le dieron varias oportunidades a MC para que corrigiera las cosas. Y no sólo no
lo hizo, sino que su representante ante el instituto, Juan Miguel Castro Rendón, ni siquiera impugnó los señalamientos. El colmo es que
inclusive dejó que se vencieran los plazos legales y no metió ni las manos en favor de Esquer. DE AHI QUE en el emecismo jalisciense hay
molestia no contra el instituto electoral, sino contra la propia dirigencia de Dante Delgado, pues existe la sospecha de que fue intencional la
apatía con la que actuó el representante de MC ante el INE. Inclusive, entre algunos naranjas existe un fuerte sentimiento de que no fueron
sancionados... sino traicionados.    MÁS QUE un plan de gobierno, lo que presentó Claudia Delgadillo fue una larga, larguísima lista de
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Resumen Ejecutivo

buenos deseos. Cien, para ser exactos, tal y como lo hizo hace unas semanas Claudia Sheinbaum Y ASÍ COMO la candidata presidencial,
la aspirante a gobernadora prometió de todo y para todos: desde cosas tan necesarias como construir dos nuevas líneas de Tren Ligero,
hasta frases archisobadas de la 4T como atenderemos las causas de la violencia que tiene sus raíces en la desigualdad. SI BIEN hay
asuntos que suenan interesantes como promover que Jalisco sea punta de lanza en la inversión extranjera a través del nearshoring, la
realidad es que a las propuestas de Delgadillo les faltó un pequeño detallito: no dijo cómo piensa lograr todo lo que promete, ni de dónde
saldrá el dinero para construir sus obras y financiar todo lo que dice que regalará. NO ES por ser escépticos, pero esa película ya la vimos:
era a quella de la austeridad republicana que prometía grandes ahorros y terminó recortando todo lo que no fueran los caprichos y las
dádivas presidenciales.    RESULTA CURIOSO, por decirlo de alguna manera, que a nadie en la Secretaría de Turismo le extrañe que un ex
funcionario se haya, literalmente, agandallado la Ruta del Peregrino SE TRATA de Rodolfo Herrada Espinosa, quien fue líder del proyecto
en el sexenio de Emilio González Márquez, y que registró el nombre del tradicional recorrido de los devotos hacia Talpa ¡como de su
propiedad Ahora la Ruta del Peregrino, que para este año espera a un millón de personas, es una marca comercial registrada por alguien
que contó con información privilegiada de la misma. A VER si la Virgen de Talpa hace el milagro de devolverles la mta a quienes les
pertenece: a los fieles, no a los vivales.
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 Se acabaron los abrazos para los delincuentes: Laura Haro
La candidata a la gubernatura del Estado por la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Laura Haro, presentó su agenda de seguridad, con
la que busca construir una Entidad segura. Ayer, la candidata presentó su agenda de seguridad en la Glorieta de los Desaparecidos frente a
precandidatos a distritos locales, candidatos a diputaciones federales, así como los candidatos al Senado, Natalia Juárez Miranda y el ex
gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, expuso sus propuestas en materia de seguridad. Al presentar un diagnóstico de la
seguridad en el Estado informó que, aumentaron en un 63.5 los homicidios dolosos, el Estado tiene el segundo lugar nacional en trata de
personas, se han asesinado 135 policías en el cumplimiento de su deber y ocho de cada 10 jaliscienses tienen miedo de vivir en Jalisco, por
lo que es prioritario instalar una nueva política de seguridad. Laura Haro reconoció estar convencida de que la actual administración Estatal
y federal, han sacado las manos del combate al crimen, dejaron de invertir en seguridad, no redujeron la impunidad y han tratado a las
víctimas con desdén: ya es tiempo de construir un Jalisco seguro, con una realidad distinta en materia de seguridad.
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 Presenta Laura Haro su agenda de seguridad
La candidata a la gubernatura de Jalisco por la Coalición Fuerza y Corazón, Laura Haro, presentó su agenda de seguridad; estuvo
acompañada de precandidatos a distritos locales, candidatos a diputaciones federales, los candidatos al Senado, Natalia Juárez Miranda y
el ex gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, entre otros. La abanderada del PANPRI y PRD señaló que es prioritario instalar una
nueva política de seguridad en Jalisco, por lo anterior precisó que de llegar a la gubernatura transformará la realidad de la seguridad en el
estado a través de cinco pilares fundamentales: aumentar el número y capacidades de la Policía Estatal así como construir dos nuevos
agrupamientos policiales de élite: Gendarmería Rural y Fuerza de tarea. Segundo, mejores sueldos y prestaciones para el personal policial
y servicios médicos, educativos y de seguridad para ellos y sus familias. Tercero, mayor inversión en infraestructura, tecnología y personal e
implementar un plan de justicia cívica para la seguridad del estado. Cuarto, instalar un mecanismo de reinserción con trato digno y 12
nuevos Centros Regionales de Atención Integral contra el uso y abuso de sustancias psicoactivas. Y, finalmente, crear una mesa
permanente de atención a víctimas y sesiones una vez al mes con la junta de gobierno, para construir una agenda de trabajo con
perspectiva de derechos humanos.
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 ATEMPORAL
El jueves, asístí a la última función de temporada que ofreció la pequeña y muy entusiasta Compañía de Teatro Jurídico formada por
estudiantes de Derecho, y que se presentó en el Auditorio Jurídico del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades de la
Universidad de Guadalajara. Nunca había ido al nuevo CUCSH, me dio algo de nostalgia ver estos nuevos edificios porque yo, que no fui
estudiante del centro de antaño, sí asístí a varias conferencias, ponencias y eventos que se ofrecieron ahí y siempre me sentí parte, las
universidades públicas nos hacen sentir parte de algo más grande. O por lo menos así me pasa a mí. La primera vez que llegué, me
impactó a quel magno auditorio que lleva el nombre de Salvador Allende, ¿de qué me había perdido tantos años para no haberlo sabido
antes El puro nombre despertó y despierta en mí un enorme respeto por la historia latinoamericana que en esos inicios como preparatoriana
y luego universitaria, habrían forjado algún tipo de criterio que ahora me hace analizar y ver las cosas como creo que las veo para bien y
para mal. La debilidad del trópico, le llaman algunos. La nostalgia por el viejo edificio pasó muy pronto, es más, en cuanto empecé a andar
entre pasíllos y vi mantas en contra del sistema de cualquier sistema, sentí otra vez a quel brío que sólo se tiene en la juventud. En cuanto
leí consignas bien planteadas hechas con grafiti en algunos muros, en cuanto vi pintas y afiches y el nuevo mural que sigue teniendo a la
cabeza al mártir por excelencia de esta nuestra América Latina: Salvador Allende, todo quedó en su lugar. Así fue como llegué al
pequeñititito auditorio en el que los jóvenes actores ya en su papel y concentrados, nos esperaban a nosotros, el público, a pasar a ver
nada más y nada menos el clásico de Shakespeare, Hamlet. Del texto en el que se recoge la humanidad completa, no haré mención, eso
nos toca a cada uno. De lo que sí quisiera hablar es de cómo, un grupo de estudiantes dirigidos por Sergio Quiñones, profesor e
investigador del centro, convocó a estos muchachos a los que, el teatro, los clásicos, y la representación de ellas, servirían para sus propias
habilidades al ejercer la abogacía. Lo que inició como un proyecto pedagógico, ha ya evolucionado en un proyecto cultural, nada más
esperanzador y conmovedor. Y es que es imposible que una obra de esa magnitud, no mueva las verdaderas fibras humanas de cualquier
joven o viejo, estudie o quiera dedicarse a lo que piensa en ese momento de su temprana vida. En una cajita pequeñita, con la más básica
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Resumen Ejecutivo

escenografía, esta compañía ha funcionado por dos años y cuenta en su haber ya 9 montajes con los que ha logrado sostener temporadas
de teatro con asístencia gratuita para todo público. Si la Universidad de Guadalajara bajo el legado del fallecido Raúl Padilla López, dejó
una impresionante estructura cultural, no será que estos muchachos puedan usarla dado que son los propios estudiantes los que mueven a
la estructura. Yo no sé que tan buenos abogados vayan a ser, pero sé que la formación que están recibiendo da para que sean grandes
personas. Finalmente, si una obra de estas no genera eso, no sé qué lo haría. Ojalá más de alguno, reconsidere y se reconozca como
artista. Por ahí, vi mucha madera. Felicidades a todos los muchachos y a su director y que sigan las temporadas, seguiremos asístiendo
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 Quinto patio
La muerte por quemadura es una de las más dolorosas. Por desgracia, en Jalisco fallecieron el año pasado, por esa causa, 87 personas.
Otra cifra, seguramente mucho mayor, es la de quienes resultaron con secuelas de quemaduras, que si bien sobreviven pueden quedar con
daños de por vida. Heridas que muchas ocasiones requieren intervenciones quirúrgicas, una tras otra. Es una pesadilla. El Observatorio de
Lesiones del Estado advierte que de abril a junio es cuando el año pasado se acumuló la mayor cantidad de muertes por quemaduras. Y es
precisamente en las temporadas vacacionales cuando el riesgo de incidentes relacionados con quemaduras aumenta entre 15 y 20 por
ciento. Como ya empezó la Semana Santa y luego viene la Semana de Pascua, cuidemos sobre todo a los niños y niñas, y a los adultos
mayores. Mucho ojo. v v v Pese a que el Instituto Nacional Electoral INE hizo requerimientos a Movimiento Ciudadano MC para que
cumpliera con las reglas de paridad, y que al no hacerlo le canceló las candidaturas al Senado a Eliseo Fernández, de Campeche, y a
Alberto Esquer, de Jalisco, ahora resulta que el coordinador nacional del partido naranja, Dante Delgado, asegura, limpiándose las manos,
que no van a permitir este atropello y que es inaceptable que, a partir de criterios caprichosos y arbitrarios, pretendan imponer una
interpretación única respecto a la forma de cumplir con la paridad de género. O sea, no cumplieron las reglas porque consideran su
interpretación como la meramera. Y así les fue. Y ahora peleará MC ante el tribunal electoral Y si Dante Delgado no respaldó el par de
candidaturas, ¡qué tal con sus apoyos, esos sí, a su alicaído aspirante a la Presidencia de la República, Jorge Álvarez Máynez A cualquier
candidato del MC Jalisco le darían envidia v v v Al que traen entre ojos en Puerto Vallarta es al candidato de Movimiento Ciudadano por la
alcaldía, Ramón Guerrero, El Mochilas. El Partido Verde Ecologista presentó solicitud al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana
para que se le niegue registro al emecista porque, asegura, no cumple con los requisitos de convocatoria para participar en el proceso
electoral, como es convocar su residencia. Así que en días se sabrá si El Mochilas vuelve a contender por ese destino turístico o se va con
sus mochilas a otra parte v v v Que en el debate de las candidatas a senadoras por Jalisco, cada quien dio por ganadora a su respectiva
compañera de partido. Que si triunfó Mirza Flores, de Movimiento Ciudadano; no, no, quien ganó fue Natalia Juárez Miranda, de la alianza
PRI, PAN y PRD; ah, no, que la mera buena fue Rocío Corona Nakamura, por Morena y demás partidos Cuando en realidad lo que cuenta
no es qué piensan los partidos y sus candidatos, sino los electores Y los que fueron invitados, pero que por cuestiones de agenda previa
eso argumentaron declinaron asístir al foro organizado por Quiero TV son el ex gobernador panista Francisco Ramírez Acuña y el
empresario morenista Carlos Lomelí. O sea, ái dejamos que las mujeres se confronten, porque nosotros andamos ocupados en otros
menesteres y ni chance de siquiera acompañarlas ¡qué taaaaal
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 Con un millón de votos se compite por un lugar
Las elecciones en Jalisco este 2024 implican una competencia especial. En el caso del Senado de la República, son tres las fórmulas en
contienda: Rocío Corona Nakamura y Carlos Lomelí Bolaños Morena, PT, Verde, Hagamos y Futuro; Natalia Juárez Miranda y Francisco
Ramírez Acuña PAN, PRI y PRD; Mirza Flores Gómez y Alberto Esquer Gutiérrez Movimiento Ciudadano. Al iniciar esta semana, Alberto
Esquer está a la espera de que la Sala Superior del Tribunal Electoral resuelva si será candidato en primera fórmula o en segunda. Mientras
tanto, todos los contendientes enfrentan el reto de lograr al menos un millón de votos para ganar la elección y ser senadores. En el proceso
electoral de este año, en números redondos pueden votar seis millones 600 mil jaliscienses. En las elecciones federales de año 2018, los
resultados en la contienda por el Senado de la República en Jalisco arrojaron los siguientes resultados: Clemente Castañeda y Verónica
Delgadillo, de la coalición PANPRD MC: un millón 150 mil votos; María Antonia Cárdenas y Antonio Pérez Garibay, de Morena: 839 mil
votos; Pedro Kumamoto y Juana Delgado, candidatos independientes: 761 mil votos; Rocío Corona Nakamura y Hugo Rodríguez, del PRI:
423 mil votos. La elección para lograr un escaño en el Senado representa una mezcla entre temas de interés local para los jaliscienses,
pero también asunto que atañen a la agenda nacional. Los candidatos en la contienda de este año, entre quienes figuran ex funcionarios del
Gobierno del Estado e incluso el ex gobernador Francisco Ramírez Acuña, presentan una agenda política interesante y que puede ser
atractiva para los votantes.
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 Integración de la Cámara
El Senado se constituye con 128 senadores, la mitad de estos serán elegidos por los votantes el próximo 2 de junio. En total, 64 senadores
ganarán su espacio en la Cámara Alta gracias al voto que se emita en la elección. En el proceso electoral 2024, el Instituto Nacional
Electoral INE registró tres competidores: las coaliciones Sigamos Haciendo Historia Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo; Fuerza y
Corazón por México Partido Acción Nacional, Partido de la Revolución Democrática y Partido Revolucionario Institucional y el Partido
Movimiento Ciudadano MC. Para competir por las tres fórmulas electorales, en cada Estado se registra una pareja de contendientes. Varón
y mujer, por el principio de equidad vigente en el marco legal electoral. En Jalisco, las fórmulas quedaron integradas por Carlos Lomelí
Bolaños y Rocío Corona Nakamura Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, es decir Morena, PT, Partido Verde, Hagamos y Futuro;
Francisco Ramírez Acuña y Natalia Juárez Miranda PAN, PRD y PRI y finalmente, Alberto Esquer Gutiérrez y Mirza Flores Gómez Partido
Movimiento Ciudadano. En votación del Consejo General del INE del jueves 21 de marzo, se determinó que Alberto Esquer y Eliseo
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Resumen Ejecutivo

Fernández, candidatos al Senado en los Estados de Jalisco y Campeche, respectivamente, por parte de MC, quedaron fuera del registro. El
INE determinó que pasados cuatro días hábiles, el mismo partido Movimiento Ciudadano deberá reponer el registro de las dos candidaturas,
pero tanto en Jalisco como en Campeche la fórmula de candidatos deberá ser encabezada por una mujer. Esta determinación fue
impugnada por Alberto Esquer, a la espera de una resolución final del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Al margen de
este diferendo judicial, cabe la pregunta: ¿Cómo se conforma la Cámara de Senadores Los senadores son 128 en total. Hay dos por cada
Estado, que ganan su escaño gracias a la votación mayoritaria de los ciudadanos en la elección. Otros 32 más llegan al cargo gracias a ser
los perdedores con más votos, que también son conocidos como primera minoría. En otras palabras: los votantes eligen votar por una
fórmula de candidatos al Senado; la que obtenga más votos es declarada ganadora. La fórmula que aparece en segundo lugar, es calificada
como primera minoría y es el candidato que aparece como número uno, quien pasa a ser senador de primera minoría. Con este mecanismo
electoral, llegan 64 integrantes al Senado. Otros 32 tienen derecho a integrarse por la vía de primera minoría y los restantes 32 para ser 128
senadores, son los que se determinan por el pa quete de votos totales que hayan recibido los partidos o coaliciones políticas, como es el
caso del proceso electoral 2024. Así, teóricamente al menos, la coalición encabezada por Morena junto con el PT y el Partido Verde, tendrá
oportunidad de incorporar entre 10 y 15 senadores que no lleguen al cargo por votación directa, situación que se repetirá para la coalición
PANPRIPRD y eventualmente, para MC.
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 En la precampaña gastó más Esquer
El Instituto Nacional Electoral INE publicó ya los informes de fiscalización sobre las precampañas a cargos federales y la información
evidencia que, aunque al final se quedó sin candidatura, Alberto Esquer Gutiérrez fue el que más gastó de las personas aspirantes al
Senado de la República por Jalisco. En total, cinco personas se registraron como precandidatas ante el INE para buscar la candidatura al
Senado de la República. Dos por Movimiento Ciudadano: Alberto Esquer y Mirza Flores Gómez; una por Movimiento Regeneración
Nacional Morena: Carlos Lomelí Bolaños; una por el Partido Verde Ecologista de México PVEM: Rocío Corona Nakamura, y una por el
Partido Acción Nacional PAN: Francisco Ramírez Acuña. De todas, fue Esquer Gutiérrez, el único que ya no sigue en la contienda, el que
más gastó. Eso sí: ninguno rebasó el tope máximo. Los datos del INE muestran que el emecista jalisciense tuvo un gasto de 2.4 millones de
pesos mdp en el periodo de precampaña electoral, lo que lo colocó no sólo como el que más gastó en Jalisco, sino también como el tercero
a nivel nacional entre todas las personas aspirantes a una candidatura al Senado de la República. A nivel nacional el que más gastó en el
periodo de precampaña rumbo al Senado fue Enrique Vargas del Villar, quien sumó 3 mdp; compite bajo las siglas del PAN en el Estado de
México. Le siguió Francisco Ricardo Sheffield Padilla, aspirante de Morena en Guanajuato, con 2.5 mdp, y en tercer puesto Esquer
Gutiérrez. El informe del ex candidato emecista menciona haber realizado 104 operaciones, así como que el dinero usado provino
principalmente de recursos federales. De aportaciones por simpatizantes recibió 70 mil 297 pesos, según una notificación al INE. La mayor
parte del dinero lo usó para propaganda utilitaria, pues ésta se llevó 991 mil pesos. Sus gastos operativos de precampaña ascendieron a
485 mil pesos; la propaganda general, a 370 mil; la propaganda en vía pública costó 281 mil; en redes sociales derrochó 256 mil, y el resto,
en mensajes para radio y televisión. Para el periodo de precampañas, del 20 de noviembre de 2023 al jueves 18 de enero de 2024, las y los
aspirantes podían gastar hasta 5.72 mdp de acuerdo con los datos del INE. En total, la precampaña al Senado en Jalisco costó un total de
6.47 mdp entre las cinco personas que participaron. Después del ex candidato naranja, su compañera de partido, Mirza Flores, gastó 2.21
mdp, mientras que Carlos Lomelí derrochó 1.05 mdp; Francisco Ramírez, 772 mil, y Rocío Corona, 12 mil 528 pesos.
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 Exposiciones y recorridos durante vacaciones en el MUSA
Durante el periodo vacacional de primavera, el Museo de las Artes MUSA de la Universidad de Guadalajara permanecerá abierto y espera a
los visitantes con cinco exposiciones. Las muestras vigentes son Falsa memoria de un pasado verdadero; Arquitectos y muralistas. Casas
estudio del siglo 20 en México; Caragrande, de José Fors; Yo he sufrido más que Cristo, de Manuel González Serrano y Un Cauduro, es un
Cauduro es un Cauduro. Para brindar una mejor experiencia, el recinto ofrecerá recorridos guiados del 25 al 29 de marzo y del 8 al 12 de
abril, a las 11:00 y a las 16:00 horas. Los interesados únicamente deben presentarse el día de su preferencia en alguno de los dos horarios,
ya que no se requiere registro previo y la entrada es gratuita. Como actividad especial, hay dos recorridos que se realizarán el martes 26 y
el miércoles 27 de marzo a las 12:00 horas en la exposición Yo he sufrido más que Cristo, de Manuel González Serrano. Quien acompañará
a los asístentes es Helena González, curadora de la exwith real archive hibición y sobrina del artista. También existe la opción de solicitar
una visita guiada en otras fechas y ho Made with AI rarios. Para ello es necesario enviar un correo a gruposmusa.udg.mx. El MUSA abre de
martes a sábado de 10:00 a 18:00 horas y domingo de 10:00 a 15:00 horas. EXPOSICIONES FALSA MEMORIA DE UN PASADO
VERDADERO La historia de la Máxima Casa de Estudios de Jalisco y el legado del visionario Raúl Padilla López son la esencia de este
audiovisual contado a través de dos versiones: la de la Inteligencia Artificial IA y la humana, con una curaduría de Moisés Schiaffino,
coordinador de Exposiciones y Vinculación del MUSA, y con un trabajo conjunto del equipo del museo. Luego de formar parte durante
febrero de la sección DIVERSEartLA, organizada por Marisa Caichiolo dentro de la feria de arte LA Art Show, en Estados Unidos de
América, la proyección que fue llevada a nivel internacional gracias al apoyo de la University of Guadalajara Foundation  USAy el Legado
Grodman estará en el museo del 19 de marzo al 21 de abril. Curaduría: Moisés Schiaffino En colaboración con: LA Art Show, DIVERSartLA,
University of Guadalajara Foundation  USA y Legado Grodman Termina el 21 de abril
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 SIN PRUEBAS, NI DUDAS
En esta temporada electoral, los candidatos que pretenden llegar a los puestos de elección popular suelen buscar la simpatía de los
electores, más basados en afinidad o animadversión con el resto de los contrincantes, que en propuestas. Lo anterior se magnifica cuando
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Resumen Ejecutivo

se trata de candidatos para ocupar los cargos de diputados federales o senadores, quienes, una vez electos, se habrán de ir a representar a
su distrito o Estado en la Ciudad de México y rara vez volverán a la demarcación que representan durante su encargo. De tal suerte, el
debate organizado por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco entre los candidatos a senadores por nuestro Estado
era una gran oportunidad para que cada uno de ellos mostrara las cualidades que los hacía la persona indicada para representar a los
jaliscienses; sin embargo de la misma forma que seguramente lo hará quien resulte electo, los tres candidatos que encabezan las fórmulas
brillaron por su ausencia. En el caso de Alberto Esquer, no se presentó debido a que días antes el INE le quitó el registro por no cumplir con
cuotas de género, ausencia que se entiende perfectamente justificada no así la falta de interés de Movimiento Ciudadano por defender al
candidato. Tratándose de Francisco Ramírez Acuña, se ausentó por una sencilla razón: soberbia. Al interior de su equipo de campaña tuvo
el valor de afirmar que alguien con su trayectoria política no tenía por qué participar en debates y mucho menos si éste únicamente lo
trasmitiría una televisora de alcance local. Sobre dicha actitud, basta recordarle que la mayoría de quienes habrán de votar este 2 de junio
no lo hicieron la última vez que participó en una campaña 2000 y no tienen la más remota idea de quién es, por lo que si no da un giro de
180 grados a su campaña, el único parámetro que la mayoría tendrá de cara a los comicios es saber que se trata de una persona con un
ego y una soberbia que no tiene cabida en una contienda electoral en pleno siglo XXI. Además de que su único argumento para convencer
al electorado es sacar a Morena, pero no ha propuesto una sola acción que pretenda realizar en favor de Jalisco y sus habitantes ni
expresado por qué él es mejor que los demás. Respecto a su conocimiento sobre campañas electorales, basta señalar que la última vez
que apareció en una boleta los celulares no contaban con internet, por no hablar de redes sociales, herramientas que aparentemente
tampoco conoce el aspirante. Finalmente, el candidato en primer lugar por la fórmula de Morena, Carlos Lomelí Bolaños, quien tampoco se
presentó, dijo a sus cercanos que no necesitaba acudir y exponerse en un debate, pues está seguro que tiene su puesto ganado por ser
parte del partido guinda; afirmación que comparte con todo su equipo, a pesar de su historial, en el que no gana ni cuando compite contra
su propia sombra, pues ha perdido en todas las elecciones en las que ha participado, eso sí, ha ganado grandes licitaciones y
nombramientos realizados desde Palacio Nacional. Al final vale la pena reflexionar si estos personajes son quienes queremos que nos
representen y si ellos realmente nos quieren representar o únicamente persiguen intereses propios y de sus partidos, pues si el único acto
que van a realizar es ocupar una curul en el Congreso sin tener un pensamiento crítico que les sea propio y en beneficio de los jaliscienses,
mejor sería llenar ese espacio con un costal de papas que no nos cuesta varios millones de pesos al año. Quedan prácticamente dos
meses para las elecciones, esperemos que rectifiquen los candidatos y dediquen este tiempo a realizar una verdadera campaña con base
en ideas y propuestas para el beneficio de los electores, y no en tapizar todo el Estado de fotografías en las que ni ellos se reconocen.
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 Un sueño cumplido, autonomía de UdeG
Este 2 de abril se cumple un año de que murió Raúl Padilla, un año de que no está presente en la vida de la Universidad de Guadalajara
pero su legado no se detiene, sus sueños se cumplen y la máxima casa de estudios tiene ya un presupuesto propio, asegura un crecimiento
sostenible y se concreta su autonomía. Así lo pensó y lo plantó desde el 11 de noviembre de 1992 cuando hace 32 años anunciaba la Red
Universitaria y en consecuencia la descentralización de la Universidad de Guadalajara, un proyecto único en México. Se concretó en la
sesión extraordinaria del Consejo General Universitario del 8 de junio de 1993 cuando se presentó el proyecto de transformación de la
Universidad en la Red Universitaria, la cual se configuraría con cinco centros universitarios temáticos: Ciencias de la Salud, Ciencias
Exactas e Ingenierías, Ciencias Sociales y Humanidades, Ciencias EconómicoAdministrativas y Arte, DICTÁMENES 22 DE octubre de 1993
en sesión el Consejo General Universitario se aprobó el modelo de Red Universitaria de Jalisco para la UdeG Arquitectura y Diseño; y con
cinco centros regionales: Costa, Sur, Los Altos, Ciénega y Las Agujas en el Arenal. Y fue entonces cuando Raúl Padilla López, rector de la
Universidad de Guadalajara trascendió como impulsor de lo que sería la vida moderna de la universidad y de mayor crecimiento en sus 230
años. TRASCIENDE GENERACIONES Dos días después de su partida y en el último adiós, el actual rector Ricardo Villa nuieva confirmó:
Hay quienes hacen cambios que transforman el día a día, hay quienes hacen cambios que impactan una década, pero muy pocos
encabezan un cambio que trasciende generaciones. Hay personas que son capaces de cambiar al mundo con su mente, Raúl Padilla era
una de esas personas. Su mente de mil pistas, ade lantada por muchas dé No vió su sueño cumplido Raúl Padilla.ARCHIVO el occidental
cadas a su tiempo, es una mente que vamos a extrañar, agregó. El reconocido director mexicano Guillermo del Toro destacó en un video el
apoyo de Raúl Padilla en proyectos nacionales como la Muestra de Cine en Guadalajara y la fe que depositó en él desde su cortometraje
Doña Lupe, hasta su película Cronos y la fundación del Taller del Chucho: son momentos vivos en mi memoria personal y profesional.
Respecto a la relevancia de rendir homenaje al papel que desempeñó Raúl Padilla señaló: creo que todos tenemos el deber de recordar
estos momentos importantes para la cultura en Jalisco y en México, y la personalidad de Raúl, que era un hombre que miraba al futuro y
que creía en el futuro, en un país en donde cuesta trabajo hacer eso. EL HACEDOR DE SUEÑOS Del 25 de noviembre al 3 de diciembre
tuvimos la primera FIL sin Raúl Padilla López, cargada de homenajes y recuerdos donde se añoro su discurso estridente de inauguración
donde siempre tocaba los temas cruciales del momento, nacionales e internacionales. Ante un auditorio Juan Rulfo repleto se le recordó
como fundador e impulsor más férreo de la FIL, un hacedor de sueños insustituible que convirtió a Jalisco en la capital cultural más
importante de México. La directora de la FIL Marisol Schulz Ma naut destacó que poca gente puede conocer a uno cuya vida, cuya obra y
legado hayan beneficiado a millones de personas. Y una de esas personas era Raúl Padilla. Ruth Padilla, docente, ex rectora y funcionaria
universitaria dijo que Raúl tejía sus proyectos, su visión de futuro en beneficio de la sociedad alrededor de la universidad. Tejía los hilos
finamente. Era capaz de articular todas esas par éé Hoy Jalisco pone el ejemplo de cómo se piensa a largo plazo, de cómo ¡a educación se
vuelve el medio más importante para la movilidad social. Jalisco se pone a la vanguardia mundial
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 A un año de la partida de Raúl Padilla, su legado sigue vivo
Hoy martes 2 de abril se conmemora el primer aniversario luctuoso de Raúl Padilla López, pieza fundamental de la vida cultural de Jalisco,
cuyo legado sigue vigente y más vivo que nunca. Figura clave de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara FIL, del Festival
Internacional de Cine en Guadalajara FICG y de Papirolas, así como de foros de renombre Internacional como el Auditorio Telmex, el
Conjunto Santander y el Teatro Diana, entre otros Y son precisamente sus colaboradores y amigos quienes lo recuerdan a un año de su
partida. La pasíón de Raúl Padilla fueron la educación, la cultura y el conocimiento. A ello dedicó su vida y con esa motivación ideó y puso
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Resumen Ejecutivo

en marcha proyectos de alta envergadura que sin su iniciativa y su liderazgo hubieran sido inalcanzables. Su legado permanecerá para el
beneficio de las generaciones futuras principalmente del Estado de Jalisco. Este año sin su guía nuestra labor ha sido resguardar cariñosa y
celosamente su legado, comparte a EL INFORMADOR, Marisol Schulz Manaut, directora de la FIL. Por su parte, Estrella Araiza, directora
del FICG, también recuerda con gran cariño a Padilla: Ha sido un año muy difícil y muy complejo en cuanto a toda la realización de los
diferentes eventos. Yo puedo decir que hablaba con Raúl casi todos los días o por lo menos todos los días un WhatsApp con relación a
todos los asuntos. Resalta que aún tiene frustración cuando hay que avisar noticias positivas para el festival, pues yo sé que hay cosas que
particularmente le hubieran gustado mucho a él. Sobre qué escuela le dejó Raúl o qué herramientas aplica en su labor diaria a partir de
verlo trabajar, expresa que le aprendió muchas cosas con relación a la negociación y tener claridad en los objetivos, así como evidenciar los
logros que se han obtenido. Si bien la gestión de Raúl sentó las bases para que todos los foros y eventos de la Universidad de Guadalajara
marcharan en forma y tiempo, expresa Estrella que ahora a ellos les toca seguir afinando detalles para que todos los centros culturales
sigan creciendo y floreciendo. En cuanto a cómo seguirá honrando el FICG la memoria de Raúl, expresa que en esta edición se van a
concentrar sobre lo que le quieren decir a él, por lo que sí están planeando cosas, pero como aún no están concretas, prefiere no revelarlas.
Finalmente, guarda gratos momentos con Raúl, por ejemplo, cuando se concretó la creación de El Taller Del Chucho con Guillermo del
Toro: Con reuniones donde nada más estuvimos nosotros tres, eso fue bastante emotivo y genial, sobre cómo Raúl fue atendiendo esta
necesidad de lo que quería Guillermo que se hiciera y que al final también se concretó con la película de Pinocho. Él Raúl tenía una
genialidad con relación al trato con las personas y eso creo que es lo más importante que nos deja. Transforma la vida de las personas Por
su parte, Karla Zapata, directora del Teatro Diana, confiesa que recibe con mucha nostalgia este primer aniversario de la muerte de Padilla,
pero también con mucho compromiso por continuar el legado cultural y de entretenimiento que dejó con la UdeG. Sus proyectos y sus
edificios están tan vigentes, entre muchos otros. Y después de tantos años los que ya se construyeron no se va a caer, pues los sostienen
el público que asíste y el impacto que tienen en la sociedad. Externa que cuando se dio la noticia de su fallecimiento, ésta fue una sacudida
que generó incertidumbre,  pero la verdad es que tenemos a un buen líder al frente de la universidad, Ricardo Villanueva tiene su propia
visión sobre los proyectos que ya estaban construidos y lo que ha querido siempre es sumar y hacerlos más grandes. Entonces, eso nos ha
tenido tranquilos y nos ha hecho sentir la confianza de que el trabajo realizado a lo largo de los años tiene una vigencia que va a proseguir.
Sobre lo que aprendió de Padilla, destaca que ha sido el compromiso sobre el impacto que sus proyectos tenían no sólo con la universidad,
sino cómo estos transformaban a las personas en su vida cotidiana. Finalmente, María Luisa Meléndrez, directora del Conjunto Santander
de Artes Escénicas, comparte que conoció a Raúl Padilla en 1996; en un inicio trabajó con él en la gestión cultural y en la producción de
eventos en plazas públicas; señala que en esa época conoció los secretos de la promoción y difusión: Raúl Padilla aplicó el principio de
tratar de hacer viables los eventos en el mayor porcentaje posible. Él tenía esa misión muy clara, decía que si nunca en la ciudad veíamos a
los grandes ballets, a los grandes cantantes no íbamos a tener una tabla de medición y ver hacia dónde podíamos crecer. No le asustaba
traer al Teatro de la Zarzuela de Madrid, porque él pensaba que podíamos aspirar a los espectáculos más importantes. Tenía una visión
periférica de los proyectos, de cómo empezarlos, a dónde dirigirse, de conocer cuál podría ser la cúspide de la mayor realización de las
cosas. Trabajaba con muchas esferas para lograr las cosas y lograba conjuntar a gente del ámbito empresarial con la comunidad cultural
nacional e internacional; así como con los políticos de diferentes ideologías. Agrega que para Padilla no había barreras, todo mundo era
pieza de un mismo ajedrez. Él lograba reunir personalidades distintas en un mismo evento Para Raúl, la cultura era ese espacio donde
todos cabíamos.
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 Gran precursor del cine
Raúl Padilla López también estuvo interesado en el llamado séptimo arte, muestra de ello fue la creación del Festival Internacional de Cine
en Guadalajara FICG, el cual nació como la Muestra de Cine Mexicano en Guadalajara el 10 de marzo de 1986, organizada por la
Universidad de Guadalajara con la colaboración de la Coordinación de Estudios Cinematográficos DICSA, el Instituto Mexicano de
Cinematografía IMCINE, la Secretaría de Relaciones Exteriores y diversas escuelas de cine entre las que destacan el Centro de
Capacitación Cinematográfica CCC y el Centro Universitario de Estudios Cinematográficos CUEC. El festival se mantuvo como muestra
hasta su edición XVI en el año 2001, cuando tomó el carácter de festival de cine bajo el nombre Guadalajara Film Fest, convirtiéndose en
festival internacional un año después, en su edición XVII bajo su nombre actual: Festival Internacional de Cine en Guadalajara, el cual ha
contado con la presencia de estrellas de cine como Guillermo del Toro y Willem Dafoe.
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 La fiesta de las letras de habla hispana
Por iniciativa del Lic. Raúl Padilla, en 1987, nació la Feria Internacional del Libro de Guadalajara FIL, el evento literario más importante para
libros de habla hispana y la segunda feria en magnitud después de Frankfurt a nivel global. Mediante sus tres áreas de acción la editorial, la
académica y la cultural, se ha consolidado como punto de encuentro para la discusión en torno a la cultura contemporánea. La FIL convoca
cada año a lectores, autores, editores, agentes, traductores y distribuidores; cuenta con 34 mil metros cuadrados de área de exposición y el
promedio anual de casas editoriales que forman parte en este evento literario es de más de dos mil, provenientes de 49 países. A partir de
1993, la feria tiene un país o región Invitado de Honor ese año fue Colombia para que pueda exhibir en este foro internacional lo mejor de
su producción editorial y artística; así, han desfilado por este magno evento naciones europeas, de América y del Medio Oriente. Este 2024,
el Invitado de Honor será Madrid, España, ciudad que llega por segunda ocasión tras su participación en 2017. Para el 2025 anunciaron que
Barcelona será el Invitado de Honor. La edición de este año se celebrará del sábado 30 de noviembre hasta el domingo 8 de diciembre. De
igual forma, no puede pensarse la calidad literaria y el desarrollo cultural de América Latina sin la FIL, que ha creado espacios para una
serie de premios que se entregan cada año y que marcan el reconocimiento a varias lenguas vivas a través de la obra de distinguidos
escritores que han recibido el galardón más importante de la feria y uno de los de mayor prestigio internacional: El Premio FIL de Literatura
en Lenguas Romances que en un principio se conoció como Juan Rulfo que otorga la Asociación Civil del premio, fundado en 1991 por la
Universidad de Guadalajara UdeG, y que está dotado con 150 mil dólares. Este premio lo han recibido algunos de los más importantes
autores de las letras contemporáneas; así, desde mexicanos insignes como Juan José Arreola o Sergio Pitol, hasta figuras latinoamericanas
como Nicanor Parra y Julio Ramón Ribeyro, pasando por escritores de lengua portuguesa como Antonio Lobo Antunes y Nélida Piñón,
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Resumen Ejecutivo

también lo obtuvieron creadores en otras lenguas romances como Yves Bonnefoy, Norman Manea, Claudio Magris y Mircea Cartarescu.
Otra distinción que entrega la FIL es el Premio de Literatura Sor Juana Inés de la Cruz, que desde 1993 se concede a una novela publicada
escrita por una mujer en español. En la pasada edición la ganadora fue la escritora colombiana María Ospina Pizano. Más galardones Por si
fuera poco, la FIL concede otros galardones: el Premio Nacional de Periodismo Cultural Fernando Benítez, fundado en 1991, que se
acompaña de un homenaje a un periodista reconocido en el sector cultural; el Premio Arpa FIL para jóvenes arquitectos, que incluye
también un homenaje a un personaje relacionado con la arquitectura o el urbanismo; el Homenaje al Bibliófilo, creado en 2001; el Homenaje
al Bibliotecario y el Homenaje de caricatura La Catrina, creados ambos en 2002. Fomento a la lectura Hay otras áreas en las que la FIL es
punta de lanza a nivel nacional, sus iniciativas para la creación de lectores son ya parte de una tradición que hace a los amantes de los
libros darse cita en sus pasíllos y salas. Así, las Galas de El Placer de la Lectura ponen en contacto a los autores vivos con sus lectores; el
Salón de la Poesía, gracias al cual los nombres distinguidos de la lírica convocan a quienes les leen; el Encuentro de Promotores de
Lectura, que contribuye a la profesionalización y el reconocimiento de la figura del mediador de lectura; el Encuentro Internacional de
Cuentistas, que cita los mejores autores del género breve; FIL Ciencia, donde la divulgación es protagonista. Cabe señalar que todo lo
anterior se logra gracias a los esfuerzos de la UdeG y otras instituciones educativas en la entidad. En este sentido, es importante destacar
el programa Ecos de la FIL que distribuye libros y lleva a figuras literarias a regiones distantes en Jalisco, donde los lectores también
existen. Finalmente, es importante destacar que la FIL está a la cabeza de la celebración del Día Mundial del Libro en el Estado, en una
jornada que se lleva a cabo el día 23 de abril de cada año, desde 1995. Para festejarlo realiza un maratón de lectura, el cual este año se
realizará el martes 23 de abril, en la Explanada de la Rectoría General de la Universidad de Guadalajara, de las 10:00 a las 17:00 horas. La
obra que se leerá este 2024 será Ciudades desiertas, del escritor José Agustín 19442024.
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 Se cumple un año de la muerte de Padilla
Benefactor para muchos y villano para otros, esa fue la vida de Raúl Padilla López, quien este 2 de abril cumple un año de haber fallecido.
Padilla López fue un académico, escritor, político y dirigente de la Universidad de Guadalajara. Nació el 3 de mayo de 1954 en la Perla
Tapatía. Desde pequeño descubrió su fascinación por la cultura y gracias a esto en 1977 se tituló como licenciado en historia de la UdeG.
De acuerdo con propios y extraños, el mayor legado de Raúl Padilla fue en el ámbito cultural, pues fue el fundador del Festival Internacional
de Cine, el Festival Papirolas y de la Feria Internacional del Libro, en esta última fungió como presidente desde su creación en 1987 hasta
su muerte. Yo lo he dicho con mucha claridad y lo vuelvo a repetir, que para nosotros y para la UdeG es la mejor mente que pasó en 230
años, de eso, lo puedo documentar científicamente si quieren  Antes de Raúl Padilla y después de Raúl Padilla es otra Universidad, aseguró
el actual rector general de la UdeG, Ricardo Villanueva Lomelí. Estamos sí de luto, pero al mismo tiempo con la mayor cohesión y la mayor
unidad que he percibido en muchos años y al día de hoy el tema es honrar la obra y la memoria de un gran líder que transformó a la
Universidad, dijo por su parte Guillermo Gómez Mata, secretario general de la UdeG. Sin embargo, otros han calificado a Raúl Padilla como
un cacique y controlador de la UdeG: A las universidades es lo mismo, caciques de 3040 años dominando las universidades y recibiendo
premios a escritores, el señor Padilla que es el que domina la Universidad desde hace 40 años, recordó el presidente de la República
Andrés Manuel López Obrador. En 1979 fue nombrado director del Departamento de Intercambio Académico de la UdeG. De 1984 a 1989
se desempeñó como director del Departamento de Investigación Científica y Superación Académica y ese mismo año también se convirtió
en rector general de la Máxima Casa de Estudios. _ REACCIONES Yo lo he dicho con mucha claridad y lo vuelvo a repetir, que para
nosotros y para la UdeG es la mejor mente que pasó en 230 años, de eso, lo puedo documentar científicamente si quieren Ricardo
Villanueva Rector general de la UdeG
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 RADAR
Por el momento de la más fuerte tensión que se vivía entre el Gobierno del Estado y el grupo político que ha mantenido la hegemonía y el
control de la Universidad de Guadalajara durante más de tres décadas, y que hasta el momento de su muerte siempre lideró el ex rector
Raúl Padilla López, eran varios los escenarios que se visualizaban en el futuro inmediato de la correlación de fuerzas al interior de la
máxima casa de estudios del Estado. Se contemplaba desde luego la posibilidad de que con la ausencia de quien había ejercido un control
férreo de la UdeG, y ante una eventual desestabilización en el grupo universitario, se hubiera intentado desde el Gobierno estatal algún
intento de intervención que trastocara los es quemas y sistemas de equilibrio político interno de los Leones Negros. Por lo menos 12 meses
después de que Padilla López decidiera terminar con su vida, en medio de fuertes diferencias con el gobernador Enrique Alfaro y con el
Presidente Andrés Manuel López Obrador, que refirió implícitamente en una de su cartas póstumas, esa situación no ocurrió. Quedó claro
así que entre uno de sus legados, fue haber articulado un grupo político que ha sabido mantener la cohesión interna ya sin su liderazgo.
Desde luego la prueba de fuego para el sanedrín universitario vendrá en el devenir de los próximos doce meses, cuando les toque procesar
por primera vez la sucesión rectoral ya sin la presencia de quien siempre fungió como el gran elector de los rectores en turno, desde que
dejó el Paraninfo hace casi 30 años. Resolver quién será el sucesor de Ricardo Villanueva, el primer rector que ya no fue presidente de la
FEG, sino de la FEU, cuya creación impulsó el propio Padilla en su rompimiento con el grupo FEGUniversidad en 1989, sin que se den
rompimientos internos confirmará la solidez mostrada hasta ahora por quienes siempre mostraron lealtad a Padilla López. Habrá desde
luego que reconocer el buen tino político con el que el rector Villanueva ha conducido a la UdeG ya sin la presencia del controvertido ex
líder universitario, para mantener la estabilidad en el grupo que domina la Universidad. Ese oficio y sensibilidad le permitió también al actual
rector renunciar a la candidatura de Morena a la alcaldía de Guadalajara que le ofrecía la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, para
poder cambiar radicalmente la relación de la Universidad pública de Jalisco con el Gobierno estatal, no sólo desactivando el conflicto sino
construyendo una nueva relación que desembocó en el establecimiento de un presupuesto constitucional para la casa de estudios, que
siempre se negó en la era de Raúl Padilla.
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 El Mural: 2024-04-03

 Recuerda laUdeG a Padilla
Raúl Padilla López 19542023 murió el 2 de abril del año pasado. Desde su fallecimiento, la Universidad de Guadalajara realizó varios
homenajes postumos, creó un premio literario en su memoria e incluso se erigirá una escultura en su honor que se colocará en las afueras
del edificio administrativo de la casa de estudios. Aunque la institución educativa está en periodo vacacional, ayer dedicó una publicación en
sus redes sociales para recordar el legado del ex Rector. Hoy recordamos al Lie. Raúl Padilla López impulsor de la cultura y la educación
superior en Jalisco; así como la mente detrás de nuestra Red Universitaria que sigue llevando educación a las y los jóvenes, en todos los
rincones de Jalisco , se lee en la publicación. Desde muy joven, Raúl Padilla López mostró interés en la cultura y las artes. Estudió la
Licenciatura en Historia y durante sus años de estudiante dirigió el Cine Club de Arte de la Universidad y la Galería Municipal de Arte y
Cultura Jaime Torres Bodet. En 1986 fundó la Muestra de Cine Mexicano, hoy Festival Internacional de Cine en Guadalajara; un año más
tarde creó la Feria Internacional del Libro de Guadalajara; la Cátedra Latinoamericana Julio Cortázar, en 1994 y el Centro Cultural
Universitario, en 2001, espacio que hoy alberga al Auditorio Telmex, la Biblioteca Pública del Estado, el Agora Jenkins, el Conjunto
Santander de Artes Escénicas y próximamente el Museo de Ciencias Ambientales.
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 Pide Sheinbaum voto a Delgadillo
La aspirante a la gubernatura de Jalisco por la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, Claudia Delgadillo González, asístió a Autlán
de Navarro para acompañar a la candidata a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, quien pidió a los asístentes que
voten por la primera para que sea la siguiente gobernadora del estado, ya que representa los intereses de la llamada cuarta transformación
Este miércoles 3 de abril ambas estarán en Tla quepa que, Zapotlán del Rey y Poncitlán. Delgadillo González dijo que la presencia de
Sheinbaum refrenda el compromiso que tiene con Jalisco. Hoy está aquí la persona con la que vamos a trabajar de la mano, la doctora
Claudia Sheinbaum es la próxima presidenta de México. Por otro lado, la candidata a la gubernatura por la alianza Fuerza y Corazón por
Jalisco, Laura Haro Ramírez, y la aspirante de la misma coalición por la presidencia municipal de Guadalajara, Diana González Martínez,
firmaron el decálogo por la seguridad metropolitana, una serie de compromisos que prometen recuperar la paz y seguridad de la ciudad
desde los diferentes poderes. Estuvieron acompañadas del presidente ejecutivo del Partido Acción Nacional PAN, Marko Cortés; el dirigente
estatal del tricolor, Antonio Padilla; el del PAN, Juan Pablo Colín; los candidatos al Senado por el Sol Azteca y PAN, Natalia Juárez y
Francisco Ramírez Acuña; el ex gobernador Emilio González Márquez, y aspirantes a diputaciones locales, federales y alcaldías de la
coalición. Laura Haro explicó que para lograr esa seguridad es necesario un gobierno con inteligencia, corazón y mano firme, cualidades de
las que, dijo, carecen los actuales gobiernos de México y Jalisco, ya que no hay consecuencias, se emiten discursos de odio y se intenta
engañar a la ciudadanía pretendiendo que todo está bien y de buenas. Por su parte, Diana González lamentó el homicidio de Gisela
Gaytán, candidata de Movimiento Regeneración Nacional Morena en Celaya, así como de los otros aspirantes asesinados. Desde aquí nos
solidarizamos con las víctimas y sus familias y por lo que poco se dice, hay criminales que en todos los estados del país están decidiendo a
quién pueden elegir o no los ciudadanos. En México, en el sexenio de Morena, de los abrazos a los delincuentes, cada 15 minutos una
persona es asesinada. Por otro lado, el candidato de Movimiento Ciudadano MC a la gubernatura de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, y la
aspirante emecista a la alcaldía de Guadalajara, Verónica Delgadillo García, compartieron los proyectos estatales y municipales en materia
hídrica del partido naranja. Lemus Navarro prometió una inversión superior a los 23 mil millones de pesos mdp en proyectos hídricos para el
próximo sexenio, con lo que afirmó se garantizará el suministro de agua para los próximos 30 años. Por su parte, Verónica Delgadillo
compartió los compromisos clave en la agenda del agua que asumen las candidatas y candidatos a las alcaldías de la metrópoli. Uno de
ellos es renovar el 22 por ciento de la red hidráulica de manera escalonada y en coordinación metropolitana, y otro crear una alerta de
riesgos y gestión para la mitigación de inundaciones. Una tercera propuesta es promover el uso sustentable del agua tanto en el hogar
como en el sector privado y priorizar la recarga de acuíferos en zonas como El Bajío, bosque de los Colomos, zona Salto El Ahogado y
Cerro Viejo.
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 Claudia Delgadillo recuerda a Raúl Padilla
Claudia Delgadillo, la abanderada morenista al gobierno del estado, recordó este martes a Raúl Padilla, el prominente universitario que
construyó mucho de lo que hoy es la UdeG. Como bien dice mi querido amigo Ricardo Villanueva, hay personas con las que siempre es
mejor celebrar su vida, más que su partida: Raúl Padilla López es una de esas personas. La candidata, que aún se repone de influenza,
indicó en redes que como universitaria, soy testiga de la época que marcó este icono de la cultura, la educación y las letras en nuestro
estado. Su legado ha trascendido su presencia física y nuestras fronteras. Hoy y siempre, recordamos el legado del Licenciado para todo
Jalisco.
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 Firman Decálogo por la seguridad metropolitana
Este martes, en la Rotonda de los Jaliscienses Ilustres, se reunieron la candidata a la gubernatura de Jalisco, Lauro Haro, el presidente
ejecutivo del Partido Acción Nacional, Marko Cortés, el dirigente estatal del PRI, Antonio Padilla, el del PAN, Juan Pablo Colín y los
candidatos al senado por el PRD y PAN, Natalia Juárez y Francisco Ramírez Acuña, así como el exgobernador del estado, Emilio González
Márquez, la candidata a la presidencia municipal de Guadalajara, Diana González y los candidatos a las diputaciones locales, federales y
alcaldías, para firmar El decálogo por la seguridad metropolitana, una serie de compromisos que prometen recuperar la paz y seguridad de
la Zona Metropolitana de Guadalajara desde los diferentes poderes. La abanderada del PRIPANPRD al Gobierno de Jalisco destacó en su
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Resumen Ejecutivo

discurso que, tanto el estado, como los 125 municipios necesitan seguridad en materia de educación, oportunidades, acceso a la justicia e
igualdad. Así mismo, explicó que para lograr esa seguridad era necesario un mandatario que gobierne con inteligencia, corazón y mano
firme. Haro afirmó que para atender la problemática es necesario reconocerla y posteriormente llevar a cabo acciones para mitigarla. Por
ello, tanto ella como los diversos integrantes de la coalición firmaron 10 compromisos contundentes, que, de llegar a los distintos poderes,
se cumplirían. Por último, señaló que, de llegar a la gubernatura del estado, su gobierno será el gobierno de la vida, la paz y la justicia.
DECÁLOGO POR LA SEGURIDAD METROPOLITANA: 1. Recuperar nuestro territorio 2. Rescatar a las policías 3. Modernizar la justicia 4.
Blindar a las juventudes 5. Pagar la deuda con las víctimas 6. Mayor inversión para programas de búsqueda de personas desaparecidas 7.
Homologación salarial a policías 8. Trabajo en coordinación nacional e internacional 9. Respeto a los Derechos Humanos 10. Inversión
histórica para la seguridad del AMG
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 antena noticias: 2024-04-03

 LO QUE VIMOS EN REDES:
Hoy recordamos al Lic. Raúl Padilla López impulsor de la cultura y la educación superior en Jalisco; así como la mente detrás de nuestra
Red Universitaria que sigue llevando educación a las y los jóvenes, en todos los rincones de Jalisco.
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 El Informador: 2024-04-04

 RADAR
menos de nueve meses de que concluya la actual administración estatal, la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública lanzó antier en el
Periódico Oficial El Estado de Jalisco un pa quete de 16 licitaciones para contratar la elaboración de estudios y proyectos ejecutivos para
obras de ampliación de la Línea 1 del tren eléctrico a Tlajomulco, para crecer el Peribús a Tonalá, así como para prolongar la más reciente
Línea 3 hacia Tesistán. Para la contratación de estos proveedores el Gobierno estatal destinará 17 millones 340 mil pesos. El proceso se
llevará a cabo en poco más de un mes así que los interesados tendrán unos cuántos días para hacer sus ofertas y propuestas, ya que los
ganadores de las licitaciones se darán a conocer el 6 de mayo próximo y deberán entregar los trabajos a más tardar el 6 de agosto, es decir
tendrán 90 días para su elaboración. Expertos en materia de licitaciones y de proyectos en materia de transporte me comentan que lo
primero que deberá garantizar la SIOP son procesos de licitación abiertos y transparentes para evitar las suspicacias de que por lo
sorpresivo de la convocatoria, se trate de concursos simulados y trajes a la medida para tal o cual empresa. Desde luego también vendría
bien conocer la justificación de dejar a la próxima administración estatal estos nuevos proyectos ejecutivos y la factibilidad financiera de su
realización. En ese sentido también sería oportuno conocer la opinión de quienes buscan suceder a Enrique Alfaro en la gubernatura de
Jalisco, Pablo Lemus, candidato del partido Movimiento Ciudadano, y de las candidatas opositoras Claudia Delgadillo y Laura Haro de la
pertinencia de la inversión en estos proyectos ejecutivos, y si los tomarían o no en cuenta. Y es que en temas de proyectos ejecutivos
muchos jaliscienses están ariscos por las historias de abusos que se han dado en el pasado y que nadie quisiera que se repitieran por el
despilfarro y opacidad en el manejo de recursos federales y estatales que ello ha costado. Está ahí el caso paradigmático de la Presa de
Arcediano que nunca se construyó y en la que se gastaron en proyectos ejecutivos casi mil millones de pesos de recursos federales y
estatales en las administraciones de Francisco Ramírez Acuña 20012006 y de Emilio González Márquez 20062013. Habrá, pues, que poner
la lupa en los procesos de estas 16 licitaciones del estribo que se dan a menos de un año de que se dé el relevo en el Gobierno estatal, y
conocer a detalle los objetivos de cada uno de esos proyectos ejecutivos que sólo queden en los archivos. Lo primero que deberá garantizar
la SIOP son procesos de licitación abiertos y transparentes
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 El milenio Guadalajara: 2024-04-05

 Fallece tras ser golpeado en su casa
Un hombre murió tras ser víctima de una golpiza propinada por varios sujetos que ingresaron a su domicilio entre Carlos Rivera Aceves y
Jorge Nolasco, en la colonia Lomas del Vergel, en Zapopan. El ata que habría ocurrido alrededor de las cuatro de la tarde del miércoles; la
víctima, de 36 años, murió mientras recibía atención médica en un puesto de socorros.
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 El Mural: 2024-04-07

 Afirma a empresarios tendrán pymes apoyo
MARIANA QUINTERO En un desayuno con empresarios ocurrido en el Municipio de Aiandas, situado en la Región Norte del Estado, la
abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Laura Haro, aseguró que le apostaría al desarrollo de las pequeñas y medianas
empresas. La candidata a la Guber natura aseguró que generaría mejores condiciones para los empresarios de Jalisco, y para las
pequeñas y medianas empresas. Ellas y ellos se han encargado de mover la productividad en la región y generar empleos para cientos de
familias. Nos toca trabajar de la mano con ellos y generar alianzas que impulsen aún más el desarrollo, apuntó. En el evento estuvo
acompañada del candidato a diputado local por el Distrito 15, José Fonseca; la candidata a la Presidencia Municipal de Arandas, Nena
López; el candidato a Diputado Federal, Aloaso De Jesús Vázquez y el candidato al Senado, Francisco Ramírez Acuña. Por la tarde
también se reunió con los ganaderos del Municipio de San Julián, en donde se comprometió a equiparles con dos pozos de agua y
maquinaria pesada. Les aseguró además que construiría una estancia infantil en la localidad, que tendrían más unidades de transporte para
deportistas, estudiantes y turistas, y que dotaría de uniformes al equipo de fútbol. A este evento se sumaron el diputado Local, José Fon
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Resumen Ejecutivo

seca, y la candidata a la senaduría, Natalia Juárez. Durante los mítines también arremetió contra MC y les acusó de no ser políticos serios.
Poniéndonos tenis de colorcitos chistosos las cosas no se resuelven. Yo respeto mucho la actividad y el oficio de los payasos, pero los
políticos debemos de ser serios, expuso. Si queremos gobernantes que den resultados, deben ser gobernantes que se encuentren en su
mejor condición en todos los aspectos, que sepas de dónde son y cuál es origen de su patrimonio, abundó. i Haro se comprometió con
ganaderos de San Julián a equiparles dos pozos y darles maquinaria pesada. Afirma a empresarios tendrán pymes apoyo
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 Recuperará programas que se habían perdido
i Ramírez Acuña se reunió con empresarios tequileros, agroalimentarios, ganaderos y lecheros para exponerles sus propuestas.
Recuperará programas que se habían perdido MAGGIE URZUA Recuperar lo perdido será la premisa de Francisco Ramírez Acuña,
candidato de PAN, PRI y PRD, de llegar al Senado de la República El regreso de programas desaparecidos por el Gobierno de Andrés
Manuel López Obrador iría en tres rubros. En gira por los Municipios de El Grullo y Unión de Tula, en la Región Sierra de Amula, el ex
Gobernador habló de trabajar para que los Ayuntamientos recuperen las paitidas federales que desapareció la presente Administración del
morenista. En Arandas sostuvo un encuentro con empresarios tequileros, agroalimentarios, ganaderos y lecheros donde les explicó sus
propuestas para el Senado; mientras que en el Municipio de Yahualica de González Gallo se refirió a los programas de corte social y se
reunió con el Comité Directivo Municipal del PAN en ese territorio. Mi prioridad será recuperar lo perdido. Vamos regresar las escuelas de
tiempo completo y los apoyos al campo. Ustedes ya me conocen y saben de mi compromiso con Jalisco y con este importante sector que
representan, dijo a los productores agropecuarios. Ramírez Aciuia acompañó el 2 de abril a Laura Haro, contendiente por la Gubematura; y
a Marko Cortés, presidente nacional del PAN, en una firma de nueve compromisos por la paz y la seguridad con impacto en el Area
Metropolitana de Guadalajara AMG. Los planteamientos de la coalición Fuerza y Corazón por México fueron: recuperación del territorio,
rescate de las corporaciones policíacas, homologación salarial de las Policías, modernización del sistema de justicia, blindaje a las
juventudes, atención a víctimas con reparación del daño, mayor inversión en búsqueda de personas desaparecidos, respeto a los derechos
humanos, coordinación nacional e internacional, e inversión histórica en el AMG. En redes también aprovechó para dar recomendaciones
para ver el eclipse el próximo lunes 8 de abril. Cortesía
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 La Cronica Jalisco: 2024-04-08

 Laura Haro recorrió Los Altos
Laura Haro, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, recorrió la región Altos del Estado donde sostuvo reuniones con
empresarios, simpatizantes y vecinos de los municipios de Arandas, San Julián, Jalostotitlán y San Miguel el Alto. En Arandas sostuvo un
encuentro con empresarios acompañada del candidato a diputado local por el Distrito 15, José Fonseca, la candidata a la Presidencia
Municipal, Nena López; el candidato a Diputado Federal, Alonso De Jesús Vázquez; y el candidato al Senado, Francisco Ramírez Acuña.
Frente a ellos, señala la a importancia de generar mejores condiciones para los negocios y acusa a los gobiernos actuales de ser cínicos y 
sin vergüenzas, dado que el Estado, considera, se encuentra en una situación crítica en varios aspectos y uno de ellos, el comercio.
Destacó la importancia de apoyar a los pequeños y grandes empresarios, algo que, de la ganar la contienda, se encargará de realizar,
según promete. Más tarde, la candidata por el PRI, PAN y PRD acudió al municipio de San Julián para encontrarse con ganaderos, con
ellos expresa que necesitan mejores condiciones porque su participación en la economía de Jalisco y México es de gran importancia, dado
que casi el 40 por ciento de jaliscienses se dedican a esta actividad. A la comunidad de San Julián le promete apoyo para el equipamiento
de dos pozos de agua, maquinaria pesada para los agricultores y campesinos, construcción de una estancia infantil, unidades de transporte
para deportistas, estudiantes y turistas y dotar de uniformes al equipo de fútbol. Mientras que, en San Miguel el Alto, expresa a sus
habitantes que deben vencer el miedo provocado por la crisis de inseguridad, lanza una crítica a Movimiento Ciudadano al señalar que han
sido incapaces de gobernar al Estado. Indica que las propuestas de su campaña fueron creadas por personas relacionadas directa o
indirectamente con los temas, mis agendas son serias, no son ocurrencias, como la Tarjeta Rosa, un apoyo económico a mujeres jefas de
familia; apoyos y becas a jóvenes; saneamiento de ríos y lagos en Jalisco a través de una inversión histórica y reforzamiento de las
instituciones preventivas y de atención a delitos en Jalisco y en los 125 municipios. Regresar la paz y la seguridad a las familias jaliscienses.
Yo seré la Gobernadora más aliada de los que más lo necesiten, afirma Laura Haro. Yo seré la Gobernadora más aliada de los que más lo
necesiten
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 El Diario de Guadalajara: 2024-04-10

 Invita Canaco Guadalajara a Infórmate y Decide 2024
Afin de sostener diálogos con candidatos de todos los niveles y conocer sus proyectos, la Cámara Nacional de Comercio Canaco
Guadalajara lanzó la sexta edición de Infórmate y Decide 2024. El presidente de la cúpula empresarial, Javier Arroyo Navarro, señaló que la
actividad consiste en un foro para entrevistarse con las y los aspirantes a fin de conocer las propuestas que tiene para el sector económico
y escuchar su plan de gobierno. El lunes arrancó la edición 2024 con un diálogo con el candidato jalisciense al Senado por Fuerza y
Corazón por Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, pero luego se invitará a más aspirantes. Este es un ejercicio en el que reina la pluralidad al
igual que en cada proceso electoral, la Cámara de Comercio garantiza que Infórmate y Decide será un espacio que ofrecerá igualdad de
condiciones y de libertades a sus participantes, comentó. A través de un mecanismo de consulta con sus agremiados, la Canaco reunió
propuestas y preocupaciones en los ejes de seguridad, mejora regulatoria, combate a la informalidad, infraestructura para la competitividad,
desarrollo económico e impulso turístico y acceso a los servicios de salud, las cuales se compartirán con los candidatos. Lo que buscamos
es fortalecer el diálogo y también enriquecer las propuestas de los candidatos, afirmó.
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 El Informador: 2024-04-11

 Esquer regresa a la contienda; recupera candidatura al Senado
Alberto Esquer Gutiérrez, ex secretario de Asistencia Social en el Gobierno del Estado, recuperó su posición como candidato a senador en
primera fórmula por Movimiento Ciudadano MC, junto con Mirza Flores Gómez. La condición recuperada como candidato a senador la
definió ayer la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF, en la que atendiendo un juicio interpuesto por
MC, quedó sin validez la determiación del Consejo General del INE, que había eliminado las postulaciones de Esquer y de Eliseo
Fernández, que compite también por el Senado pero por Campeche, argumentando que MC violentaba la equidad de género. En la misma
sesión del Tribunal Electoral, se determinó también que para garantizar la equidad de género, a cambio de que el partido deje como
candidatos en primera fórmula a Esquer y Fernández, deberá registrar mujeres en las fórmulas que compitan al Senado en Baja California
Sur y Durango. Satisfecho con la decisión judicial, Alberto Esquer dijo estar de regreso y retomará de inmediato la campaña por el Senado
junto con Mirza Flores, su compañera en segunda fórmula, plenamente convencido de que serán los ganadores en Jalisco. En Jalisco,
compiten tres fórmulas para llegar al Senado: la integrada por Esquer y Flores Gómez, de MC; la de Carlos Lomelí y Rocío Corona
Nakamura, de la coalición Sigamos Haciendo Historia; y la de Francisco Ramírez Acuña y Natalia Juárez, de la coalición Fuerza y Corazón
por Jalisco, conformada por los partidos PAN, PRI y PRD.
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 El Mural: 2024-04-11

 CÚPULA
LA ZONA metropolitana amanece con m uy malas noticias, pues ayer por la tarde comenzó un nuevo incendio en el bosque de La
Primavera, por la zona de Tala. Si bien en lo que va del año ya van 20 siniestros forestales, ninguno hasta ahora había sido tan intenso
como éste que activó la contingencia ambiental en Zapopan y Guadalajara EL PANORAMA en cuanto a incendios forestales para este año
es bastante preocupante, dado que venimos de u n periodo de sequía intensa. Y los pronósticos de lluvia en este año no son los más
optimistas. El reto para las autoridades estatales será enorme, ojalá que estén a la altura pues a La Primavera le debemos m u cho más que
promesas y discursos. LA ASIGNACIÓN de Leonel Cota Montaño como operador de Claudia Sheinbaum en Jalisco no fue un premio sino
un reto. Los cambios de las últimas dos semanas demuestran que la estrategia de la 4T en el estado no era la mejor. LOS AJUSTES que
reacomodaron las fichas de Carlos Lomelí apuntan a ser una manera de contener un posible socavón de su equipo en Guadalajara, donde
Chema Martínez ya se vio que va a la cabeza, pero con un m argen m ínimo que se antoja para una remontada épica de la emecista
Verónica Delgadillo. PARTE de la chamba de Cota Montaño también será terminar por consolidar a Claudia Delgadillo como la primera
morenista del estado, como se vio en una reunión que sostuvieron el martes con candidatos y algunos operadores territoriales entre
quienes, muy seguro, aún persiste el estigma de la militancia verde de Delgadillo. POR LO PRONTO, en los rumbos de Zapopan, la
campaña de Pedro Kumamoto va tomando como único color el guinda, con una radical guerra sucia contra Juan José Frangie y Pablo
Lemus habrá que ver si funciona la morenización de los ex independientes.   APUNTE en su agenda que la próxima semana se llevará a
cabo en el Foro de Plaza del Ángel el encuentro de comedia JaJaJalisco, en el que participarán muy reconocidos standuperos. TODAVÍA
no están confirmados, pero ojalá se presenten, entre otros, el ex emecista Salvador Caro con su rutina cómica De la política y la moda, lo
que te acomoda. También se espera la participación del m orenista Alejandro Puerto con su monólogo: Instrucciones para tirar un arbolito.
DE LAS presentaciones más esperadas, sin duda, será cuando compartan escenario Emilio González, Francisco Ramírez Acuña y Alberto
Cárdenas con su sketch Durmiendo con el enemigo. Y, claro, la presentación estelar será la de Enrique Alfaro con: La regañadera
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 El Diario de Guadalajara: 2024-04-11

 Quinto patio
Mientras determina la Fififiscalía General de la República si es o no huachicol el combustible decomisado el 27 de marzo a la empresa
Peribús Metropolitano, la Secretaría de Transporte Setran, al mero estilo de su titular, Diego Monraz, dijo que no le toca y decidió hacerse
como que la virgen le habla. Pero ya tendría que estar investigando qué está pasando ahí, porque de comprobarse una irregularidad y, peor
aún, un delito, eso es causal para la revocación de la concesión. Sin embargo, esto parece tener sin cuidado a la Setran y, en lugar de
aplicar la ley y realizar su propia investigación, mejor decidió tratar de limpiar su nombre, como si fuera la única mancha que tiene. v v v La
inseguridad en Jalisco es tal que en 13 municipios la coalición Fuerza y Corazón, integrada por el PAN, PRI y PRD, no tiene candidatos. Y
los tres partidos demandaron en la Cámara de Diputados, en conferencia de prensa, que se esclarezca el asesinato del alcalde con licencia
de Pihuamo, Humberto Amezcua, quien buscaba contender de nuevo por la alcaldía. Y también exigieron que se proteja al resto de los
candidatos. Ahí reiteró Rubén Moreira, coordinador del grupo parlamentario del tricolor, que Jalisco es tierra sin ley y que el narco es el
mayor enemigo de la democracia. En Pihuamo, vecino de Michoacán y Colima, la cosa no está fácil. Tras el asesinato el 15 de marzo del
edil, el candidato de Movimiento Ciudadano en ese municipio, Juan Alcaraz, acabó renunciando por motivos personales, y debió ser suplido
por Alejandro Soto. El ex gobernador de Jalisco Francisco Ramírez Acuña escribió en redes sociales que las autoridades deben dar
respuesta a los jaliscienses y garantizar un estado de paz y seguridad para las y los habitantes de Jalisco. Así las cosas en esa región. v v v
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le regresó a Alberto Esquer la candidatura por Movimiento Ciudadano MC al
Senado de la República. El recandidato siempre aseguró que hubo mano negra de Morena para que le retiraran su aspiración a representar
a Jalisco en las curules senatoriales. El señalamiento salido de las filas naranjas de que detrás de la cancelación de la candidatura estaba
la negligencia de la coordinación nacional del partido, como que se dejó atrás. Quieren llevar, hasta el 2 de junio, la fiesta en paz. v v v Itzul
Barrera Rodríguez, candidata a diputada local del distrito 9 por la Coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco; Sergio Barrera
Sepúlveda, candidato de MC a diputado federal del distrito 10, y Paulina Rubio Fernández, aspirante a una diputación federal de
representación proporcional por el PAN, participaron en el foro Elecciones 2024: Rumbo y Compromiso, organizado en el ITESO. El reporte
es que mostraron sus propuestas de campaña y su visión de país, en una jornada que no estuvo exenta de señalamientos a sus respectivos
colores y filiaciones partidistas. A propósito de debates, pasado mañana es el segundo organizado por el Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana, con las y el candidato a la gubernatura, Claudia Delgadillo, Laura Haro y Pablo Lemus. Será en Ciudad Guzmán.
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A preparar insumos botaneros básicos ¿tortas ahogadas.
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 Denuncian que grupos criminales retuvieron a Ramírez Acuña
El candidato al Senado por la alianza Fuerza y Corazón por Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, fue retenido por grupos criminales, denunció
el líder nacional del Partido Acción Nacional PAN, Marko Cortés. En un mensaje publicado en redes sociales, Cortés denunció el hecho y
exigió a los gobiernos federal y estatal, atender la problemática de inseguridad que tiene en asedio a la carreteras. Le exigimos a Andrés
Manuel López Obrador y al gobernador que le entren al tema ya, resuelvan la creciente inseguridad y los asaltos en las carreteras de
Jalisco y todo México, escribió el presidente nacional del PAN. El pasado 2 de abril, durante su visita en Jalisco, Marko Cortés indicó que
por amenazas del crimen, diversos aspirantes del PAN que buscaban candidaturas en Jalisco y otros estados, decidieron hacerse a un lado
de la contienda electoral. Laura Haro, candidata del PAN, PRI y PRD por el Gobierno de Jalisco, desde el 3 de abril realiza sus actividades
de campaña custodiada por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional Sedena. Al menos 24 aspirantes a puestos de elección han
sido asesinados desde septiembre.
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 La FIL recibe la Presea Sor Juana de la Universidad del Claustro
La FIL es un espacio ejemplar donde el saber y las ideas fluyen y acrecientan nuestra comprensión, nuestro entendimiento, nuestra libertad,
dijo Carmen López Portillo, rectora de la Universidad del Claustro de Sor Juana, durante el acto de entrega del máximo reconocimiento de
esa casa de estudios a la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, el pasado miércoles 10 de abril en la Ciudad de México, donde
agregó que es un espacio que cultiva la cultura, el asombro, el descubrimiento; es una de las casas de la palabra, el lugar idóneo de
promoción de nuestra lengua y del encuentro con diferentes ámbitos del saber. La Presea Sor Juana, que se entrega desde 2005, este año
fue este año para la FIL por su labor en la promoción de la lectura y la industria editorial en habla hispana. Marisol Schulz Manaut, directora
general de la FIL Guadalajara, agradeció al Claustro de Sor Juana por la presea y reconoció el patrimonio que Raúl Padilla López 1954
2023 dejó en Iberoamérica con esta y otras iniciativas culturales. Schulz Manaut añadió que la Feria Internacional del Libro de Guadalajara
es ese enorme sueño donde el pensamiento, la cultura y la literatura de todas las naciones convergen, se reconocen y dialogan en un solo
lenguaje. La FIL Guadalajara es ese sueño que alguien se atrevió a soñar y que nos heredó para seguir construyéndolo. La rectora Carmen
López Portillo también recordó a Raúl Padilla López, quien, dijo, tuvo la visión y la voluntad de crear y hacer crecer la FIL, uno de los
espacios de defensa de la libertad de pensamiento y de expresión, de respeto de las conciencias. La Presea Sor Juana Inés de la Cruz se
instituyó en 2005 y la han obtenido personalidades e instituciones de muy diversos ámbitos del conocimiento, la sociedad civil y la cultura,
que han contribuido al desarrollo cultural, social y humanista. Entre otras figuras que han recibido la distinción se encuentran María Dolores
Bravo, Juan Manuel Silva, Carlos Monsiváis, Carmen Aristegui, Elena Poniatowska, Margo Glantz, Juan Ramón de la Fuente, Leonora
Carrington o las Abuelas de la Plaza de Mayo. La Feria Internacional del Libro de Guadalajara fue creada en 1987 gracias a la visión de
Raúl Padilla López y por iniciativa de la Universidad de Guadalajara. Además de la Presea Sor Juana Inés de la Cruz por parte de la
Universidad del Claustro, la FIL ha recibido otras distinciones como el Premio Princesa de Asturias en Comunicación y Humanidades en
2020 y la condecoración con la Orden de Río Branco del Gobierno de Brasíl en 2022. Este 2024, la edición 38 de la Feria se realizará del 30
de noviembre al 8 de diciembre.
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 Aplauden a FIL como casa de las palabras
Por ser un espacio que cultiva la cultura, el asombro, el descubrimiento , la Feria Internacional del Libro FIL de Guadalajara recibió la
Presea Sor Juana de la Universidad del Claustro, institución educativa con la que la fiesta editorial tiene una amplia relación, que se
remonta a la colaboración en el Premio de Literatura Sor Juana Inés de la Cruz, que se entrega desde 1993 en este encuentro literario. La
universidad otorga este reconocimiento desde 2005 a diversas iniciativas que promuevan el arte y la cultura. En esta ocasión se entregó a
la fiesta editorial por  su laboren la promoción de la lectura y la industria editorial en habla hispana y por convertirse, desde su fundación en
1987, en  una de las casas de la palabra, el lugar idóneo de promoción de nuestra lengua y del encuentro con diferentes ámbitos del saber ,
calificó la Rectora de la Universidad del Claustro de Sor Juana, Carmen López Portillo, durante el acto de entrega del reconocimiento, en la
Ciudad de México. La encargada de recibir este galardón fue la directora de la FIL Guadalajara, Marisol Schulz, quien agradeció el
reconocimiento y recordó que esta fiesta, que ahora es la segunda en importancia a nivel mundial, fue fundada por el ex Rector de la
Universidad de Guadalajara, Raúl Padilla López 19542023.  La Feria Internacional del Libro de Guadalajara es ese enorme sueño donde el
pensamiento, la cultura y la literatura de todas las naciones convergen, se reconocen y dialogan en un solo lenguaje. La FIL Guadalajara es
ese sueño que alguien se atrevió a soñar y que nos heredó para seguir construyéndolo , resaltó Schulz. López Portillo también dedicó parte
de su discurso a evocar el legado de Padilla López, de quien destacó: Tuvo la visión y la voluntad de crear y hacer crecer la FIL como uno
de los espacios de defensa de la libertad de pensamiento y de expresión, de respeto de las conciencias . Este año, la FIL 2024 se realizará
del 30 de noviembre al 8 de diciembre en su sede habitual de Expo Guadalajara y tendrá a España como país invitado de honor.
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Resumen Ejecutivo

 Revela Paco Ramírez que crimen lo retuvo rumbo a Zona Norte
El ex gobernador de Jalisco y ahora candidato de la oposición al Senado Francisco Ramírez Acuña informó que hace un par de meses fue
retenido en una carretera de Jalisco por civiles que le pidieron su credencial de elector y le tomaron una fotografía al documento, tras lo cual
lo dejaron ir junto con sus acompañantes, entre ellos su hijo. PÁG. 2
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 Ex gobernador denuncia retención por criminales
El ex gobernador de Jalisco y ahora candidato de la oposición al Senado, Francisco Ramírez Acuña, informó que hace un par de meses fue
retenido en una carretera de Jalisco por civiles que le pidieron su credencial de elector y le tomaron una fotografía al documento. Después
de algunas llamadas telefónicas por parte de los integrantes del retén, Ramírez Acuña y sus acompañantes pudieron retirarse del lugar.
Ayer estaba en una reunión con contadores públicos y les platicaba sobre el tema de inseguridad en Jalisco y el resto del país, explicó el ex
gobernador jalisciense. Comenté que a mí me habían parado en alguna ocasión y me habían pedido mi credencial de elector, le sacaron
fotografía, preguntaron con quién íbamos y luego hablaban buscando a alguien para que supieran cómo nos íbamos a manejar, dijo en
entrevista con MILENIO Televisión. Ramírez Acuña canceló ese día su llegada a Colotlán, en la Zona Norte del estado, a donde se dirigía
con su hijo para organizar temas de estructura rumbo a su campaña al Senado, y cuando volvió ya no se encontró nuevamente con ese
retén, del cual no hubo ninguna agresión. El también ex secretario de Gobernación puntualizó que el retén no era del Ejército, no era de la
Guardia Nacional, y ahí nos detuvieron. Eso fue lo que sucedió ... Me dijeron que podíamos continuar, pero por temas de prudencia, opté
por regresar a Guadalajara. Además, el candidato señaló que sabía que muchos vecinos de la zona Norte del estado han desaparecido. La
reunión donde Ramírez Acuña reveló el incidente ocurrido en febrero se llevó a cabo la mañana del miércoles pasado, en un encuentro con
integrantes del Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara, Jalisco. Un comunicado del equipo de campaña de Francisco Ramírez
Acuña señala que la constante de la membresía del colegio de contadores fue la petición de trabajar a favor de la seguridad en el Estado de
Jalisco y México, al mismo tiempo que, mencionaron sus integrantes, se debe buscar desde la legislación generar las condiciones para que
los organismos públicos no desaparezcan, garantizando así democracia en el país. Más temprano, el dirigente nacional del PAN, Marko
Cortés, acusó en X dicha retención por parte de grupos delictivos. Le exigimos a Andrés Manuel López Obrador y a Enrique Alfaro ...
resuelvan la creciente inseguridad y los asaltos en las carreteras de Jalisco y todo México. El incidente relatado por Francisco Ramírez
Acuña es similar al denunciado en 2022 por José Francisco Robles Ortega, cardenal de la Arquidiócesis de Guadalajara, quien en su visita
al norte del estado, en los municipios de Totatiche y Villa Guerrero, fue detenido por retenes del crimen organizado, aseguró. En junio de
2022 el Cardenal dijo ante medios de comunicación que la semana pasada fui allá al norte del estado, en los límites con Zacatecas
precisamente, y también fui detenido por dos retenes y obviamente que son retenes del crimen organizado y le exigen a uno decir de dónde
viene, a dónde va, a qué se dedica, qué hace, o sea eso ya es como lo más normal y lo más natural. Robles Ortega mencionó en esa
ocasión que no es la primera vez que le ha ocurrido, ya que los retenes están establecidos en esos puntos y ninguna autoridad hace algo
para quitarlos: las autoridades tienen en primer lugar que dar seguridad y protección a los ciudadanos, a la integridad de su vida, a la
integridad de sus personas y de sus bienes, entonces eso es deber del estado. _
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 LA TREMENDA CORTE
Que seguramente no era su intención, pero el ex gobernador Francisco Ramírez Acuña se convirtió ayer en noticia no por su candidatura,
sino porque el miércoles comentó ante un grupo de contadores sobre un incidente de seguridad en un viaje hacia Colotlán, y el tema se
volvió viral. El candidato a senador reveló que en febrero fue interceptado por un retén de civiles en la carretera al norte, quienes le pidieron
su credencial de elector, la fotografiaron y luego de algunas llamadas lo dejaron ir. El comentario llegó a oídos de la prensa, y hubo quienes
revelaron la información asumiendo que era algo que apenas había sucedido, lo que no es correcto. Finalmente Ramírez Acuña explicó en
MILENIO TV lo ocurrido, aclarando la fecha y asegurando que no recibió maltrato alguno. Que quien fue sorprendido este miércoles en
Tlajomulco amedrentando e insultando ¡a los propios militantes de su partido fue el flamante fichaje de Morena en Jalisco, Salvador Caro. El
diputado federal le llamó lacras a simpatizantes de la candidata morenista Lulú Barrera que rechazaban instalar propaganda en Villas de La
Hacienda. Aunque los ciudadanos se notaron ofendidos por los calificativos de Caro, el incidente no pasó a mayores, y el legislador se
retiró. Sin embargo, muchos se preguntaron cómo le hace Caro para andar en la grilla sin desatender sus actividades legislativas por las
que sigue cobrando su dieta mensual. Que el deporte de moda entre los políticos locales es cambiar de partido. No hay semana en la que
no nos enteremos de que fulana o zutano decidió cambiar de colores y subirse a la carreta de sus anteriores opositores. Nada de eso es
ilegal, y además dicen que es de sabios cambiar de opinión dicen, pero ¡qué bárbaros Cuánto salto. Y que conste que no nos referimos a
ellos como chapulines, para no herir susceptibilidades. Que a marchas forzadas ensayarán hoy los candidatos y candidatas a la
gubernatura de Jalisco para el debate de mañana, sábado, en Ciudad Guzmán. De seguro estarán reforzando Claudia Delgadillo, Laura
Haro y Pablo Lemus las estrategias a seguir. Por cierto, en Canal 6 de Multimedios podrá ver a partir de las 16:00 horas el programa previo,
al encuentro, y al final, una mesa de análisis. _
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 AL MARGEN DEL PODER
El próximo 22 de abril se cumplen 32 años del mayor desastre urbano ocurrido en esta ciudad cada vez menos noble y leal. Me refiero a las
explosiones de 1992 que pusieron de luto a miles de familias tapatías, específicamente del barrio de Analco y varias otras colonias de los
alrededores del entonces llamado Sector Reforma de Guadalajara. Entonces toda la clase política se dijo consternada y prometió atender
las necesidades de damnificados y lesionados, así como hacer lo necesario para que nunca volviera a suceder en esta ciudad una

Pagina 195 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-12/A_1.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-12/A_1.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-12/A_1.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-12/A_2.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-12/A_2.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-12/A_2.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-12/A_11.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-12/A_11.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-12/A_11.pdf


Resumen Ejecutivo

desgracia similar. Obviamente no sucedió así. Este año, los lesionados agrupados en la asociación 22 de Abril en Guadalajara mantienen
sus exigencias principales y la ciudad sigue expuesta a diversos riesgos urbanos. Treinta y dos años han sido insuficientes para que los
gobernantes de Jalisco, desde Guillermo Cosío Vidaurri hasta Enrique Alfaro, y los presidentes municipales de Guadalajara cerraran las
heridas causadas por la negligencia criminal del primero y la irresponsabilidad de los subsecuentes gobernantes. Han sido años de un ir y
venir sobre todo de los lesionados, pidiendo y exigiendo, a un gobernante tras otro, que cumplan lo que prometieron cuando apenas eran
candidatos y que prácticamente desde el inicio del desastre les regatearon y lo siguen haciendo hasta la fecha. Muchos de ellos murieron
clamando que se les hiciera justicia. A pesar de ello, seguramente los candidatos actuales estarían prestos a suscribir cualquier compromiso
al respecto. Como sus antecesores tienen muy claro que luego nada los obligaría a cumplir. A pesar de ser esta una larga historia, muchos
de los habitantes jóvenes de esta ciudad no están enterados de que las explosiones fueron provocadas por la inexplicable presencia en el
drenaje de aproximadamente 6 millones de litros de gasolina provenientes de los depósitos de Pemex y que destruyeron alrededor de 13
kilómetros de calles, cientos de habitaciones y todo tipo de construcciones, causando la muerte de un número impreciso de personas que
ahí habitaban o que transitaban por esos rumbos alrededor de las 10 de la mañana de a quel fatídico miércoles. Como decía una pinta en
alguna barda, todos los fallecidos ese día despertaron sin saber que ya estaban muertos. Como en todos los desastres que suceden en
espacios urbanos densamente habitados, carentes de medidas de seguridad urbana, y que por su vocación concitan la presencia de mucha
gente en busca de algún servicio, pero, sobre todo, por la urgencia gubernamental de desviar la atención del centro del problema y evadir
responsabilidades, seguimos sin saber del número exacto de fallecidos. El gobierno reconoció apenas 260 que correspondieron a los
cuerpos completos encontrados sin considerar las versiones de los damnificados y lesionados respecto de sus familiares que estaban con
ellos en el momento de las explosiones y nunca volvieron a ver y mucho menos a las personas que deambulaban por la zona y quedaron
desmembradas debido a la fuerza de las explosiones. De la ausencia de justicia hablaré en otra ocasión.
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 Reconocen a la FIL por su saber e ideas
La Feria Internacional del Libro recibió la Presea Sor Juana, el máximo reconocimiento de la Universidad del Claustro de Sor Juana por ser
un espacio de ideas. Es un espacio ejemplar donde el saber y las ideas fluyen y acrecientan nuestra comprensión, nuestro entendimiento,
nuestra libertad, dijo Carmen López Portillo, rectora de la universidad, donde agregó que es un espacio que cultiva la cultura, el asombro, el
descubrimiento; es una de las casas de la palabra, el lugar idóneo de promoción de nuestra lengua y del encuentro con diferentes ámbitos
del saber. Marisol Schulz Manaut, directora general de la FIL Guadalajara, agradeció al Claustro de Sor Juana por la presea y reconoció el
patrimonio que Raúl Padilla López 19542023 dejó en Iberoamérica con ésta y otras iniciativas culturales. También añadió que la Feria es
ese enorme sueño donde el pensamiento, la cultura y la literatura de todas las naciones convergen, se reconocen y dialogan en un solo
lenguaje. La FIL Guadalajara es ese sueño que alguien se atrevió a soñar y que nos heredó para seguir construyéndolo. Por su parte,
López Portillo también recordó a Raúl Padilla, quien, dijo, tuvo la visión y la voluntad de crear y hacer crecer la FIL, uno de los espacios de
defensa de la libertad de pensamiento y de expresión, de respeto de las conciencias. La Presea Sor Juana Inés de la Cruz se creó en 2005
y lo han obtenido personalidades e instituciones de muy diversos ámbitos del conocimiento, la sociedad civil y la cultura, que han
contribuido al desarrollo cultural, social y humanista. Entre otras figuras que han recibido la distinción se encuentran María Dolores Bravo,
Juan Manuel Silva, Carlos Monsiváis, Carmen Aristegui, Elena Poniatowska, Mar FLUYEN. Marisol Schulz Manaut reconoció el patrimonio
que Raúl Padilla López dejó en Iberoamérica. go Glantz, Juan Ramón de la Fuente, Leonora Carrington o las Abuelas de la Plaza de Mayo.
La Feria Internacional del Libro de Guadalajara fue creada en 1987 gracias a la visión de Raúl Padilla López y por iniciativa de la
Universidad de Guadalajara. Además de la Presea Sor Juana Inés de la Cruz por parte de la Universidad del Claustro, la FIL ha recibido
otras distinciones como el Premio Princesa de Asturias en Comunicación y Humanidades en 2020 y la condecoración con la Orden de Río
Branco del Gobierno de Brasíl en 2022. Este 2024, la edición 38 de la Feria se realizará del 30 de noviembre al 8 de diciembre
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Andan muy peleoneros. Algunos tipos rijosos que simpatizan con Morena y con MC se agarraron a golpes el domingo pasado mientras sus
candidatas estaban en un debate organizado por una televisora. Pero lo que vino después hizo más grandes las cosas: ya se pronunciaron
los dirigentes naranjas y morenistas. La candidata a gobernadora, Claudia Delgadillo, aseguró en un video que unos tipejos podridos
golpearon a nuestros niños y nuestros adultos mayores. ¿Habrá denuncias penales por lesiones Por cierto, anoche la candidata publicó un
comunicado donde critica los comentarios de Pablo Lemus en su contra durante el segundo debate y lo acusa de violencia política. Pero del
otro lado siguen esperando una declaración de Claudia sobre la residencia millonaria en la que vive. ¿Qué tal Lemus está en su rollo y
presume que va arriba de las encuestas y hasta destaca la incorporación a su campaña del alcalde de Tala, Antonio Casíllas. QQQ A
quienes recorren las calles de la ciudad, ¿ya vieron los anuncios espectaculares de la candidata a senadora Rocío Corona Nakamura Dicen
en las ruedas de prensa allá en Palacio Nacional: ¿Quién pompó La señora Corona es una de las mujeres más exitosas en la política de
Jalisco y del país. Ha ganado su curul a diputada local y federal en varias elecciones desde la década de los 90 del siglo pasado, pero
ahora que busca el Senado junto con el doctor Carlos Lomelí, repentinamente aparecieron sus espectaculares en las avenidas más
transitadas de la ciudad. QQQ Sergio Chávez, el alcalde que pretende reelegirse en Tonalá, no se aguantó las ganas. Es una mentira, dijo
para calificar la afirmación de Paco Arana, su rival en la elección. El hijo del pariente Jorge Arana asegura que Chávez mantuvo una deuda
pública de casi mil millones de pesos. Los dos andan en campaña y se entienden las diferencias, pero Chávez asegura que el que de
verdad endeudó a Tonalá fue Jorge Arana. Y que ahora su muchacho asegura cosas que no conoce. QQQ Viene Xóchitl Gálvez. Hoy la
candidata presidencial estará en la Expo Ganadera al mediodía, para una reunión con mujeres. Después, a las 17:00 horas, tiene un evento
en el complejo universitario de Los Belenes. Otra vez, la candidata de Fuerza y Corazón por México viene de pisa y corre y, por más que se
solicitan entrevistas, su agenda está saturada. Quienes sí tienen opción de salir con ella en la foto son la candidata a Guadalajara, Diana
González, y el candidato a senador, Francisco Ramírez Acuña. Obviamente, Laura Haro, que contiende por la gubernatura, estará en el
encuentro con mujeres.

Seccion: Ideas    Autor: El Informador

Pagina 196 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-04-12/A_4.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-04-12/A_4.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-04-12/A_4.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-04-12/A_7.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-04-12/A_7.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-04-12/A_7.pdf


Resumen Ejecutivo

Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-04-16/2_A.pdf

 El Mural: 2024-04-17

 Juego de escaños
Entre la elección a la Presidencia y la elección a la gubernatura hay otra contienda electoral a la que se le pone muy poca atención: la
elección al Senado de la República Como si se tratara de una elección menos importante, casi no se habla de la carrera por los tres
escaños de la Cámara alta que le corresponden a Jalisco. Mientras que la atención nacional se centra en las candidaturas a la Presidencia,
como es lógico, prácticamente toda la atención local gira en torno los candidatos a la gubernatura y, en todo caso, a los ayuntamientos más
importantes, los metropolitanos. Incluso, algunas candidaturas a diputaciones por ciertos distritos clave despiertan más interés, pues existe
un vínculo territorial que es relevante en la contienda local. Pero las campañas al Senado provocan poco o nulo interés, al punto de que
ciertas encuestas revelan que muchos jaliscienses no saben quiénes son los contendientes ni quiénes podrían ganar un escaño. Si no fuera
por el sonado caso de Alberto Esquer, quien llamó la atención de la opinión pública porque le retiraron momentáneamente la candidatura al
Senado, la elección a la Cámara alta en Jalisco habría pasado inadvertida. Y es que el conflicto al interior de Movimiento Ciudadano
provocó que no se registraran correctamente las fórmulas de ese partido al Senado, lo cual hizo que la autoridad electoral sancionara a ese
instituto político cancelando la candidatura de Esquer. La reacción del candidato suspendido no solo le valió recuperar el registro de
inmediato, sino que le dio la publicidad que no había logrado en campaña. Esquer logró revertir una controvertida decisión del INE,
propiciada por la impericia de su propio partido, para capitalizarla políticamente a su favor. Esquer se presenta como un defensor de las
decisiones   propias del estado en contra de las imposiciones del centro. Durante los días en que Esquer estuvo suspendido, se especuló
sobre la fórmula de Movimiento Ciudadano al Senado. En caso de que se hubiera ratificado la sanción en su contra, Mirza Flores habría
encabezado la fórmula al Senado y, por tanto, alcanzado un escaño. Según diversas encuestas, Morena supera a Movimiento Ciudadano
en la elección senatorial, por lo que lo más probable es que Jalisco tenga dos senadores guindas y solo un naranja, lo opuesto a lo
sucedido en la elección pasada. Con el regreso de Esquer a la boleta, sin embargo, el escenario más factible es que los senadores por
Jalisco sean, en orden de votación obtenida, Carlos Lomelí, Rocío Corona Nakamura y Alberto Esquer. Esto supondría una recomposición
absoluta de la representación territorial del estado en la Cámara alta. Si la tendencia al Senado se mantiene, Jalisco pasaría de tener tres
escaños naranjas a solo uno. El partido guinda no solo recuperaría su escaño perdido el de la senadora Antonia Cárdenas, que se pasó de
Morena a Movimiento Ciudadano sino que ganaría dos. Caso aparte merece Clemente Castañeda, que ya no compite por Jalisco, sino que
va en las listas plurinominales que representan partidos, no estados. Si en la elección pasada de 2018 Clemente Castañeda logró ganar la
elección al Senado gracias a los votos que le dio el PAN, pues con los de su propio partido no habría logrado vencer a Antonia Cárdenas ni
a Pedro Kumamoto, ahora pareciera más complicado que Movimiento Ciudadano pueda hacerse con el triunfo sin alianzas electorales. Es
prácticamente imposible que el ex gobernador Francisco Ramírez Acuña, candidato al Senado por la alianza opositora, gane la elección,
pero lo que es seguro es que le restará aún más votos a Movimiento Ciudadano. Lo interesante del juego de escaños es que no
necesariamente sigue la lógica de la disputa por Casa Jalisco.
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 Quinto patio
El presidente del PRI Jalisco, Pablo Antonio Padilla Cruz, escribió ayer en X: Después de denunciar públicamente las amenazas y ata ques
contra candidatos del PRI, informé al INEMexico la situación de vulnerabilidad en la que nos encontramos y solicité protección. El INE turnó
el caso al gobierno de Jalisco. Hoy, las autoridades de Jalisco nos notificaron que no aceptan brindarnos protección. No cabe duda, este
gobierno es ineficaz e indolente, a los jaliscienses nos han dejado solos. Pido nuevamente la atención del INEMexico y del GobiernoMX y
hacemos responsables a las autoridades estatales de cualquier ata que a mi persona yo a los candidatos de nuestra coalición. En el
documento oficial de respuesta a su petición, el coordinador del Servicio de Protección Estatal, César Federico Parra Pérez, le dice que, de
acuerdo con el análisis hecho, la solicitud del priísta es improcedente. El tema de la seguridad sigue tensando a candidatos y partidos de
oposición con el gobierno estatal y la mesa de seguridad. v v v Luego de acusar al candidato de Morena a la alcaldía de Guadalajara, José
María Martínez, de que sus propuestas son ocurrencias y de asegurar que el guinda le tiene miedo a los jóvenes, porque no asístirá hoy al
foro en el ITESO en que sí se presentarán las candidatas adversarias, una de ellas, Verónica Delgadillo, aspirante a edil tapatía por
Movimiento Ciudadano, lo retó a debatir. Lo hizo mediante un video subido a redes sociales. El reto que lanzó es casi casi, valga la
metáfora, a dos de tres caídas, sin límite de tiempo y sin réferi. ¿Por qué lo decimos Porque Delgadillo pide que el debate sea cara a cara,
uno a uno, sin herramientas, sin apoyo, sin papeletas, para que podamos contrastar nuestras capacidades, la visión que cada uno tiene, el
proyecto de ciudad frente a las ocurrencias. Hasta anoche, Chema Martínez no había acusado recibo. Ella y él tienen experiencia
legislativa. Resultaría interesante que debatieran, un mano a mano pues. v v v La candidata a la Presidencia de la República, Xóchitl
Gálvez, dialogó con la comunidad universitaria en el CUCEA de la UdeG. Ahí respondió dudas y planteó propuestas. Los estudiantes
mostraron preocupaciones, entre ellas sobre la seguridad. La cuestionaron sobre por qué no se candidateó de manera independiente, y dijo
que estaba orgullosa de representar al PAN, PRI y PRD. Entre sus acompañantes estaban los ex gobernadores panistas de Jalisco Alberto
Cárdenas y Francisco Ramírez Acuña. Gálvez, a la par de recibir porras y hasta el abrazo de un estudiante, también escuchó reclamos al
salir del encuentro. Donde la apapacharon fue con las candidatas a diversos cargos públicos de la coalición, entre ellas la aspirante a la
gubernatura, Laura Haro, quien le refrendó su apoyo. v v v De quienes quieren despachar en palacio de gobierno, Claudia Delgadillo, de
Morena y aliados, presentó en la Canaco su Mega Alianza Agroalimentaria de Jalisco y se reunió con simpatizantes en Tesistán. El equipo
de Pablo Lemus destacó que ha presentado más de 70 propuestas a 45 días de campaña electoral, en temas como seguridad, desarrollo
económico, turismo, salud, gestión integral del agua, infraestructura y movilidad. El periplo de ambos continúa hoy. Nadie afloja el paso,
pues.
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 FIL Guadalajara, espacio de libertad: Carmen López Portillo
La FIL es un espacio ejemplar donde el saber y las ideas fluyen y acrecientan nuestra comprensión, nuestro entendimiento, nuestra libertad,
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dijo Carmen López Portillo, rectora de la Universidad del Claustro de Sor Juana, durante el acto de entrega del máximo reconocimiento de
esa casa de estudios a la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, el pasado miércoles 10 de abril en la Ciudad de México, donde
agregó que es un espacio que cultiva la cultura, el asombro, el descubrimiento; es una de las casas de la palabra, el lugar idóneo de
promoción de nuestra lengua y del encuentro con diferentes ámbitos del saber. La Presea Sor Juana, que se entrega desde 2005, fue este
año para la FIL por su labor en la promoción de la lectura y la industria editorial en habla hispana. Marisol Schulz Manaut, directora general
de la FIL Guadalajara, agradeció al Claustro de Sor Juana por la presea y reconoció el patrimonio que Raúl Padilla López 19542023 dejó en
Iberoamérica con esta y otras iniciativas culturales. Schulz Manaut añadió que la Feria Internacional del Libro de Guadalajara es ese
enorme sueño donde el pensamiento, la cultura y la literatura de todas las naciones convergen, se reconocen y dialogan en un solo
lenguaje. La FIL Guadalajara es ese sueño que alguien se atrevió a soñar y que nos heredó para seguir construyéndolo. La rectora Carmen
López Portillo también recordó a Raúl Padilla López, quien, dijo, tuvo la visión y la voluntad de crear y hacer crecer la FIL, uno de los
espacios de defensa de la libertad de pensamiento y de expresión, de respeto de las conciencias. La Presea Sor Juana Inés de la Cruz se
instituyó en 2005 y lo han obtenido personalidades e instituciones de muy diversos ámbitos del conocimiento, la sociedad civil y la cultura,
que han contribuido al desarrollo cultural, social y humanista. Entre otras figuras que han recibido la distinción se encuentran María Dolores
Bravo, Juan Manuel Silva, Carlos Monsiváis, Carmen Aristegui, Elena Poniatowska, Margo Glantz, Juan Ramón de la Fuente, Leonora
Carrington o las Abuelas de la Plaza de Mayo. La Feria Internacional del Libro de Guadalajara fue creada en 1987 gracias a la visión de
Raúl Padilla López y por iniciativa de la Universidad de Guadalajara. Además de la Presea Sor Juana Inés de la Cruz por parte de la
Universidad del Claustro, la FIL ha recibido otras distinciones como el Premio Princesa de Asturias en Comunicación y Humanidades en
2020 y la condecoración con la Orden de Río Branco del Gobierno de Brasíl en 2022. Este 2024, la edición 38 de la Feria se realizará del 30
de noviembre al 8 de diciembre .
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 ANTIPOLÍTICA
El 22 de abril de hace 32 años ocurrió la peor tragedia urbana en la historia de Guadalajara. Más de 14 kilómetros de colectores que corrían
por diversas colonias del sector Reforma explotaron por la acumulación de hidrocarburos en su interior. El saldo fue devastador: 210
muertos según las cifras oficiales, 1,570 edificaciones dañadas, 100 escuelas afectadas y 600 autos con pérdida total. Tras la destrucción
de una docena de barrios, muertes y heridas para miles de familias, siguió un calvario de los damnificados, primero para recibir ayuda y
posteriormente para demandar el castigo a los responsables de las explosiones. Las explosiones no son sólo un ejemplo de la devastación
ambiental y externalidades que provoca el industrialismo capitalista, sino también un caso ejemplar de impunidad de la clase política y de
todos los gobiernos. A 32 años de las explosiones oficiales no se cerró una causa judicial para llevar al banquillo de los acusados al
verdadero responsable de la tragedia: Pemex y los presidentes de la República, directores de la paraestatal y altos funcionarios que
permitían un manejo descuidado y sin las debidas prevenciones de sus principales instalaciones. La versión más consistente sobre lo
ocurrido el 22 de abril de 1992 es una gran fuga de gasolina de las instalaciones de Pemex en La Nogalera, que terminó en los drenajes y
colectores bajo las calles del sector Reforma. Una combinación de fuga de hidrocarburos y la contención de sus vapores explosivos debido
a las obras del túnel para la Línea 2 del Tren Ligero ocasionaron una serie de explosiones que detonaron el desastre. Lamentablemente la
tragedia del 22 de abril fue usada políticamente. Las explosiones aceleraron el desgaste que ya tenía el PRI y llevaron a la salida anticipada
del gobernador Guillermo Cosío Vidaurri, quien ya de por sí acusaba desprestigio. El Gobierno federal impuso a Carlos Rivera Aceves como
gobernador interino. En este contexto, el PAN lucró políticamente con la tragedia responsabilizando a gobiernos del PRI del desastre, y
luego lo usó en la campaña electoral de 19941995 para prometer justicia para las víctimas y castigo para los responsables, lo que no
ocurrió. No obstante, la presión social de los damnificados por las explosiones y el movimiento social de solidaridad que convocó logró
cambios políticos importantes, llevó a algunos funcionarios de rango medio a la cárcel por corto tiempo, y germinó una politización de la
sociedad civil que aceleró cambios socio políticos importantes en el Estado. A pesar de esta politización y de la digna lucha que desde
entonces mantienen organizaciones de damnificados, como la asociación civil 22 de Abril en Guadalajara que encabeza Lilia Ruiz Chávez,
la justicia no ha llegado plena y completa para quienes padecieron las explosiones. La digna lucha de las víctimas del 22 de abril obligó al
Gobierno a responsabilizarse a perpetuidad de la salud y la atención de los damnificados y lesionados por las tragedias. Gracias a su tenaz
lucha, el Gobierno creó el Fideicomiso de Apoyo de Seguridad Social Fiass, pero año con año los colectivos de los damnificados denuncian
que los recursos no están garantizados. Contra lo que se pudiera pensar, la situación no se ha resuelto del todo para nosotros, me dijo Lilia
Ruiz. Tan es así que este año electoral, la agrupación 22 de Abril en Guadalajara ha convocado a los tres candidatos a la gubernatura del
Estado y a los tres aspirantes a la alcaldía de Guadalajara a que acudan al barrio de Analco, donde conmemoran el 32 aniversario de la
tragedia, y firmen una cartacompromiso para que en caso de ganar las elecciones, se comprometan a dotar de fondos suficientes al Fiass a
fin de garantizar las pensiones y los servicios de salud, medicinas e insumos sanitarios para los damnificados sobrevivientes, hasta su
fallecimiento. No es mucho lo que piden, pero es lo mínimo que los candidatos deben comprometerse con los damnificados para acercarles
una porción de la justicia que todavía se les debe a quienes padecieron la peor tragedia civil en la historia de Guadalajara. A 32 años de las
explosiones oficiales no se cerró una causa judicial para llevar al banquillo de los acusados al verdadero responsable
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 Laura Haro hará alianza con ingenieros de Jalisco, de llegar a la gubernatura
Laura Haro, candidata a la Gubernatura de Jalisco, se reunió con la Unión Jalisciense de Agrupaciones de Ingeniería, en un encuentro que
contó con la presencia de Fernando Zamora Medina, presidente de la Unión, la secretaria, Marcela Preciado, así como los candidatos al
Senado, Francisco Ramírez Acuña y Natalia Juárez Miranda, y la candidata a diputada federal por el Distrito 6, Adriana Buenrostro
Vázquez. En esta cita se formalizó la firma de los Compromisos con las Ingenierías Jaliscienses 20242030. Haro resaltó la urgencia de
abordar la grave crisis educativa y de violencia en el Estado, haciendo hincapié en las alarmantes estadísticas de asesinatos y
desapariciones de menores. Señaló la necesidad apremiante de enfrentar estos desafíos de manera conjunta entre los diversos Poderes
gubernamentales y la sociedad civil. La candidata enfatizó la importancia de recuperar los apoyos al campo, la educación, las mujeres, la
innovación y la tecnología, considerándolos elementos clave para impulsar el desarrollo en las 12 regiones de Jalisco. Además, destacó el
papel crucial que desempeñarán las ingenierías de Jalisco como un vínculo esencial entre la solución de los problemas estatales y el
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fomento al desarrollo de los ingenieros jaliscienses. Este encuentro representa un paso significativo hacia la construcción de alianzas
estratégicas con sectores clave de la sociedad jalisciense, demostrando el compromiso de Laura Haro con el impulso del desarrollo integral
del Estado y el bienestar de sus habitantes. La firma de los Compromisos con las Ingenierías Jaliscienses 20242030 marca un precedente
importante en la campaña de Haro, mostrando su disposición para trabajar de la mano con los ingenieros del Estado en la búsqueda de
soluciones innovadoras para los desafíos que enfrenta Jalisco en materia de infraestructura, tecnología y desarrollo sostenible.
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 Denuncian retenciones de candidatos en carreteras
Candidatos de la coalición Fuerza y Corazón por México PAN, PRI y PRD han sido víctimas de retenes de la delincuencia organizada en
carreteras del país, aseguró el presidente nacional del partido blaquiazul, Marko Cortés, quien rechazó dar información sobre los aspirantes
que han tenido esas experiencias, y recordó que en días pasados reveló el caso de Francisco Ramírez Acuña, ex gobernador de Jalisco y
candidato a senador. Sí hay varios, no sólo en Jalisco sino en varias partes, por la seguridad de ellos no les puedo decir ni quiénes ni en
dónde, pero sí hay varios candidatos que han sido amedrentados por grupos y detenidos, dijo el dirigente del PAN, quien señaló que caso
de Ramírez Acuña, que fue detenido por un grupo delictivo, eso no puede ocurrir, es lo que hemos dicho una y otra vez. Manifestó que en
México no es posible transitar con tranquilidad por las carreteras, son sumamente inseguras y esto es responsabilidad compartida del
gobierno federal y del gobierno del estado. Por su parte, durante una reunión con integrantes del Colegio de Contadores Públicos, Ramírez
Acuña compartió: hoy que ando por todo el estado tengo que estarme parando en diferentes lados, que me paran y me preguntan quién o a
dónde voy, le toman fotografías a mi INE, hablan a la persona que les dijo, obviamente no son gentes de seguridad pública, son malos, que
cuando alguno medio me conoce, pues pásele, pásele, vámonos. El candidato al Senado no especificó detalles de los presuntos retenes en
carreteras, pero exigió que se atienda la inseguridad, por eso primero tenemos que reorganizar la seguridad, no existe la policía estatal ni la
municipal... los ven ustedes que detienen a una persona que lleva una bicicleta, a un cuate que tiene una moto o la Guardia Nacional, lo
vemos en las carreteras que están deteniendo al pobre cuate que lleva la camioneta más desvasíjada, no al que trae una Lobo último
modelo y con vidrios polarizados, porque tienen miedo que ahí vengan delincuentes. A través de redes sociales, Cortés publicó un mensaje
en el que pide a los gobiernos estatal y federal frenar la inseguridad en las carreteras. Perspectiva estatal Ramírez Acuña aseguró que
Morena, que lidera la coalición Sigamos Haciendo Historia, no conoce a Jalisco, e incluso sus aspirantes han dejado de lado la agenda
pública, Morena ni campaña está haciendo, están cancelando la presencia de sus candidatos, de sus candidatas a diferentes eventos
porque saben que hay repudio hacia Morena en Jalisco. Mientras que a Movimiento Ciudadano lo calificó como un partido esquirol, que ha
venido ayudando solamente al gobierno de Morena para impedir que vaya una gran votación en beneficio de la alianza Va por México y por
Jalisco. En rueda de prensa, el candidato a senador, así como los dirigentes estatal y nacional del PAN, Juan Pablo Colín y Marko Cortés,
respectivamente, señalaron a sus contrincantes de no conocer el estado, por lo que no pueden ser opción para un verdadero cambio en la
entidad. Hay candidatos que requieren, en el caso de Pablo Lemus, que los anden presentando porque no conocen Jalisco, aquí el PAN
Jalisco sí conoce los 125 municipios; allá a Pablo tienen que andarlo presentando, como nada más cree que Jalisco es Andares, pues
entonces les cuesta trabajo conocer Jalisco, dijo Colín. Ante esto, Cortés exhortó a los jaliscienses a votar por la alianza Fuerza y Corazón:
no se pueden conformar con más de lo mismo; la mediocridad no puede ser apuesta, y el que llegue Morena tampoco, el cambio positivo
para Jalisco lo representamos nosotros y por eso nuestra apuesta es a un voto líneal, parejo en las seis boletas electorales. La expectativa
de la coalición es que 70 por ciento del electorado jalisciense salga a votar el 2 el junio, y consideran al estado como prioritario, al ser el
tercero más importante del país. _
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 PARABÓLICA
Sólo unos raspones para Kuma. La mañana de este martes se llevó a cabo el foro Elecciones 2024: Rumbo y Compromiso que organiza el
ITESO, con el neomorenistafuturista Pedro Kumamoto y Óscar Santos de la Coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, ambos candidatos a la
Alcaldía de Zapopan. El evento fue calificado por algunos de los asístentes como un buen ejercicio de debate y propuestas para la ciudad, y
con dos que tres ata ques. El morbo por la presencia de Kuma en su alma mater finalmente no cumplió con las expectativas, pues no se
registró una de esas convocatorias en las que el itesiano en sus tiempos de independiente abarrotaba; incluso, antes de que terminara el
foro el auditorio ya lucía semivacío. Las decenas personas que asistieron se dividieron entre a quellos que criticaron y lanzaron consignas y
hasta un hueso de peluche, contra el candidato y otros tantos que le apoyaron y mostraron su aprecio. Finalmente, el abanderado de la
Coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco salió con algunos raspones del encuentro, pero bien librado en términos generales. Como
se lo habíamos ade lantado, Juan José Frangie, de MC, canceló su participación. Sólo van emecistas. Por cierto, en esta serie de foros
realizados por el ITESO, toca el turno a las y los candidatos a la Senaduría por Jalisco. El encuentro será este miércoles a las 11 de la
mañana y contará sólo con la presencia de Mirza Flores Gómez y Alberto Esquer Gutiérrez, abanderados de MC; Francisco Ramírez Acuña
canceló su participación y los candidatos de Morena declinaron la invitación a esta actividad. Vuelven los recorridos por el CCU. Un total de
320 personas, entre estudiantes, personal administrativo y docente de la Red Universitaria interactuaron en los espacios que integran el
Centro Cultural Universitario CCU como parte de la reactivación de recorridos guiados, los cuales son impulsados por la Rectoría General
de la UdeG. Alumnas y alumnos de las preparatorias de Villa Corona y Cocula, y del CUCEI disfrutaron de actividades recreativas e
inmersivas en el Pabellón Cultural Universitario, la Biblioteca Juan José Arreola, el Museo de Ciencias Ambientales, el Conjunto Santander
de Artes Escénicas, la Cineteca FIG, el Auditorio Telmex y el Ágora Jenkins, la cual se integra por primera vez al recorrido. Las visitas
guiadas serán los martes y miércoles con estudiantes destacados interesados en la cultura; académicos y administrativos de la Red
Universitaria. Se integran diputadas. En reunión de trabajo de la Comisión de Puntos Constitucionales y Electorales presidida por el
diputado Jorge Antonio Chávez, tomaron protesta de ley como integrantes de este cuerpo parlamentario las legisladoras Alejandra Cobos
Maldonado y Nora Patricia Fadaya Medina Cerda.

Seccion: LOCAL    Autor: antena noticias
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2024-04-24/A_2.pdf

Pagina 199 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-04-20/6_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-04-20/6_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-04-20/6_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-23/A_2.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-23/A_2.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-23/A_2.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2024-04-24/A_2.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2024-04-24/A_2.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2024-04-24/A_2.pdf
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 El Informador: 2024-04-25

 ANTIPOLÍTICA
T al como los vecinos de Huentitán lo habían advertido desde hace cuatro años, la construcción de la Avenida Troncal, que supuestamente
se diseñó para conectar la avenida de entrada con el Zoológico Guadalajara con la Avenida Belisario Domínguez, era en realidad la obra de
infraestructura con la que se detonarían los desarrollos inmobiliarios en una parte de la barranca de Huentitán que es parte de un Área
Natural Protegida. Desde diciembre pasado, la empresa inmobiliaria Conjunto Parnelli solicitó a la Secretaría de Medio Ambiente y
Recursos Naturales Semarnat del Gobierno federal la autorización para llevar a cabo el desarrollo inmobiliario llamado Cosmopol Huentitán,
que consta de 22 torres donde se construirían 1,848 departamentos, según reveló el colega periodista Sergio Hernández en su portal Verde
Bandera, el pasado 15 de abril https:verdebandera.mxsolicitan autorizacionpara1800 departamentosalaorillade la barrancadehuentitan.
Apenas se divulgó este proyecto inmobiliario que está en trámite ante la Semarnat, los vecinos organizados de la zona recordaron que ya
habían advertido de estas intenciones de urbanizar lo que ahora es una Troncal de negocios inmobiliarios selva que alberga al menos 350
especies de flora y fauna. Es muy lamentable que se haya presentado este proyecto. Nosotros lo denunciamos desde hace tres años
cuando empezaron esa avenida. Dijimos que era una avenida que iba a la nada y que lo único que iba a servir es para hacer desarrollos
inmobiliarios, me dijo Arturo Mendoza, habitante que defiende las áreas verdes de la zona a través de la organización Únete Huentitán. El
terreno donde se pretenden levantar esas 22 torres de departamentos con un valor estimado de negocio de más de 9,240 millones de
pesos es la zona conocida como El Disparate que ha sido codiciada por gobiernos y desarrolladores inmobiliarios desde hace varios años.
Un antecedente de lo que ahora se discute ocurrió en 2009 cuando desde el Gobierno del Estado que encabezaba el panista Emilio
González Márquez, se propuso que en El Disparate se construyeran las Villas Panamericanas para albergar a los deportistas que
participarían en los XVI Juegos Panamericanos con sede en Guadalajara. Al final, como se sabe, no se construyó la Villa Panamericana en
El Disparate, salvando esa zona para afectar otra de igual o más valor medioambiental: la zona de El Bajío, en Zapopan. Además del riesgo
para los vecinos que se construya el desarrollo Cosmopol Huentitán con 22 torres con 1,848 departamentos, hay que recordar que los
vecinos han resistido desde hace años el desarrollo inmobiliario que pretende levantarse en un terreno comprado por Ayuntamiento de
Guadalajara, originalmente para un gran parque público. El predio fue enajenado a particulares por el Gobierno panista de Alfonso Petersen
en 2007. Como parte de los acuerdos con la empresa que actualmente desarrolla el proyecto Iconia en este terreno, se diseñó la Avenida
Troncal que uniría el ingreso al Zoológico con Belisario Domínguez. Desde octubre de 2020, cuando apenas se diseñaba esta avenida, los
vecinos ya advertían las verdaderas intenciones tanto de las autoridades municipales como de los desarrolladores inmobiliarios. Los vecinos
de Únete Huentitán creen que legalmente el proyecto de la empresa Conjunto Parnelli debe ser detenido gracias al amparo 4502021 que
prohíbe tirar árboles o afectar la flora y fauna de la zona. Pero se enfrentan a intereses económicos y políticos poderosos. Conjunto Parnelli
es propiedad del empresario capitalino Marcos Metta Cohen, quien es además un destacado miembro de la comunidad judía mexicana. Los
terrenos donde se diseña este proyecto inmobiliario son privados, pero los vecinos proponen que sean adquiridos por el Gobierno para
destinarlos a un gran parque público para disfrute de todos los vecinos y que evite así que se cumpla un viejo sueño de las clases
adineradas de la ciudad: urbanizar y colonizar esa zona privilegiada de la Barranca de Huentitán. La barranca debe ser un bien común para
toda la ciudad y no un coto privado para unos pocos.
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 CUPULA
A DIFERENCIA de las calabazas, las naranjas no se acomodan solas. Por eso hace unos días, hubo cumbre de candidatos y líderes de
Movimiento Ciudadano para realínear la campaña en Jalisco. DICEN QUE al cónclave acudieron Pablo Lemus, Verónica Delgadillo, Juan
José Frangie, Mirza Flores, Alberto Esquer, Clemente Castañeda y Salvador Zamora; también el mismísimo Enrique Alfaro, el maestro
Enrique Ibarra y el omnipresente Hugo Luna. EL ACUERDO fue promover el voto parejo por MC y nada de andar coqueteando con la idea
del voto útil o el voto cruzado, ni por Xóchitl Gálvez ni por Claudia Sheinbaum. Eso explica, que el propio Lemus ya comenzó a pedir que los
electores voten naranja seis de seis; presidencia, gubernatura, Senado, alcaldías, diputaciones federales y locales. FALTA VER si se trata
de un cierre de filas en torno al proyecto emecista... o un viraje en la estrategia ante lo cerrada que se ve la contienda.    ALGUIEN debería
explicarle a los partidos políticos y a los candidatos que los jóvenes son mayoría en el p a drón electoral y que llevarlos a las urnas no es un
juego de niños. Es por eso que resulta inexplicable el rechazo de aspirantes a asístir a foros donde podrían escuchar lo que tienen que decir
los millennials y la llamada Generación Z AYER volvió a pasar en el ITESO, una institución que se ha esforzado por abrir sus puertas a
todas las fuerzas políticas y que en esta ocasión había invitado a los contendientes a senadores. Los morenistas Carlos Lomelí y Rocío
Corona Nakamura decidieron no ir, lo mismo que los abanderados de PANPRIPRD, Francisco Ramírez Acuña y Natalia Juárez Miranda
OBVIAMENTE quienes se apoderaron del escenario fueron los emecistas Mirza Flores y Alberto Esquer, que aprovecharon el foro para
explicar para qué diablos sirven los senadores y hacer ver la importancia de la elección de los legisladores.    COMO SUCEDE en Guerrero,
también en Colima que gobierna la morenista Indira Vizcaíno, el transporte público está bajo asedio del crimen organizado. En apenas las
dos últimas semanas han sido quemados más de una docena de vehiculos, entre autobuses urbanos y taxis. LAS AGRESIONES contra los
transportistas provocaron un paro de labores de este gremio, lo que dejó prácticamente inmovilizada a la capital del estado. Esto es apenas
la cereza de una espiral de violencia que se instaló en la entidad desde que comenzó el gobierno de Morena. Tan es así que, hoy por hoy,
la Colima de Vizcaíno está clasíficada como la ciudad m ás violenta del mundo por segundo año consecutivo. DE ACUERDO con el ranking
del Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal, se registran 140.32 homicidios por cada 100 mil habitantes. ¡De terror
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 Quinto patio
¿De qué tamaño es el malestar de los usuarios sobre el servicio que ofrece el Siapa en la distribución del agua potable Tan solo el año
pasado recibió casi 13 mil reportes por falta de agua, un récord guinness tropicalizado en los últimos seis años. Aunque, a como van las
estadísticas de quejas recibidas por el organismo, con cerca de 3 mil reportes hasta mediados del mes pasado, en una de esas este año
podría superar al anterior en cuanto a quejas. El Siapa se defiende y asegura que los reportes fueron por suspensiones de servicio por
mantenimientos preventivos o correctivos, como parte de la operatividad ordinaria del sistema; por reparaciones de fugas en línea,
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Resumen Ejecutivo

instalación de entronques o libranzas, entre otros motivos no especificados. Es evidente que faltan miles de quejas que podrían presentar
quienes reciben agua anaranjada no es alusión política, chocolatosa, de mala calidad. Ya hasta en la red social aparece la cuenta Siapa
Corrupto y la del Observatorio sobre Conflictos Socioambientales, integrado este por estudiantes y docentes de la UdeG, que informan y
abordan la problemática. Digámoslo así: el abasto de agua pota ble es una deuda que, todo indica, le tocará a las siguientes
administraciones municipales, estatal y federal. Serenidad y paciencia, decía Kalimán. Ommmmm. v v v El Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana del Estado de Jalisco IEPC reiteró que toooodas las solicitudes de registro de planillas presentadas ante el
organismo electoral fueron aprobadas o rechazadas, sin excepción, con los mismos criterios legales. Y lo puntualizó porque, en conferencia
de prensa mañanera, liderazgos de Morena en realidad Leonel Cota, coordinador en Jalisco de la candidata presidencial Claudia
Sheinbaum acusaron al instituto de hacer trampa en el proceso de registro, con el argumento de que el Tribunal Electoral restituyó las
candidaturas no registradas por el IEPC. En realidad, desde Morena le echaron la bolita al IEPC cuando el yerro fue del partido, al no
postular en tiempo y forma candidatos. Basta leer las sentencias del tribunal electoral, donde menciona el actuar negligente o la omisión
que es imputable al partido guinda. Le pone tache, pues. La información de las sentencias es pública y puede consultarse en el sitio web del
tribunal. Y es que Leonel Cota dijo que Morena recuperó 54 candidaturas desechadas por inconsistencias por el IEPC, al que acusó de
intervenir a favor de Movimiento Ciudadano MC y operar ¡un posible fraude electoral Peeeeero el tribunal exhibió que la pésima operación
fue del partido, no del instituto. O sea v v v Luego de que al foro convocado por el ITESO no asístieran ni el candidato al Senado por la
opositora coalición, el ex gobernador panista Francisco Ramírez Acuña, ni los de Morena, Carlos Lomelí y Rocío Corona, entonces los de
MC, Mirza Flores y Alberto Esquer, tuvieron micrófono y oyentes para exponer, moviendo el abanico, su plataforma que consta de cinco
ejes. Desde la conducción del foro, con alumnos de la Licenciatura en Periodismo y Comunicación Pública, les tiraron carrilla a los
ausentes, porque se puso el micrófono al aire para pedirles sus propuestas, y como era evidente que no estaban, los asístentes se rieron y
aplaudieron. ¡Quién les manda no asístir ante estudiantes críticos
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 PARABÓLICA
Niega Ibarra interferencia. Luego de que el morenista Leonel Cota Montaño acusara una supuesta intervención de Enrique Ibarra Pedroza
para la toma de decisiones   por parte del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, el secretario General de Gobierno salió de
inmediato a negar de manera rotundamente las declaraciones. Ibarra fue claro al señalar que la tarea del Gobierno del Estado y en
particular de la Secretaría General de Gobierno es la de abonar a la gobernabilidad del Estado en interacción con todos los actores políticos
y sociales, por lo que reiteró que el señalamiento de Cota carece de veracidad. El secretario general informó que no entrará en debates con
actores políticos partidistas y reafirmó el respeto a una institución integra como es el IEPC que se encuentra conformada por personas
profesionales que, por cierto, fueron elegidas por el pleno del INE. Esquer y Mirza, cómodos en ITESO. Los candidatos al Senado por
Movimiento Ciudadano, Alberto Esquer y Mirza Flores acudieron al ITESO para participar en el foro Elecciones 2024: Rumbo y
Compromiso, en la que compartieron sus trayectorias en el servicio público y abordaron distintos ejes como seguridad, innovación y
conservación del medio ambiente. Los abanderados emecistas agradecieron el espacio para exponer sus propuestas y dijeron que era una
tristeza no poder contrastar las ideas, y es que en la sesión brillaron por su ausencia Francisco Ramírez Acuña, candidato por la Coalición
Fuerza y Corazón por México, quien canceló y los candidatos de Morena, quienes declinaron sus participaciones. Siguen promoviendo el
voto útil. Inició la segunda etapa de promoción del Voto Útil que lleva a cabo la organización política Confío en México, de cara a la
contienda electoral del próximo 2 de junio. En esta ocasión se entabló un diálogo con un grupo de miembros de ingenieros en diversas
ramas, quienes a decir de Salvador Cosío Gaona quien preside la citada organización, se congratularon de que la próxima presidenta de la
República Xóchitl Gálvez será una colega de ellos. Es incierto qué adeptos pueda conseguir en ade lante esta campaña, particularmente
ahora que Pablo Lemus pidió a la población votar parejo por MC en todas las boletas. Al tiempo Se integran más diputados. Este miércoles
la diputada Leticia Pérez Rodríguez, secretaria de la Mesa Directiva del Congreso local tomó protesta de ley a los diputados Maher Mizraim
Alonso Hernández, Arquímides Andrés Flores López, Oscar Vásquez Llamas y Jessica Torres Valenzuela, quienes se integran a los
trabajos del órgano legislativo.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Sorprendió y mucho, que el gobernador de Jalisco se reuniera ayer con el ex gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, quien estuvo de
visita en Guadalajara para dialogar con candidatos del Partido Verde, que son aliados de Morena. Velasco publicó en sus redes sociales
una fotografía con el mandatario y, como era obligatorio, se deshizo en elogios hacia el jalisciense. ¿Qué lectura le dieron los equipos de las
campañas naranjas ¿Será que los vientos están cambiando definitivamente Lo preguntamos porque el gobernador de Jalisco se ve muy,
pero muy contento en la fotografía. ¿Qué estarán tramando QQQ Y mientras algunos candidatos se han metido en problemas por visitar
universidades, nos comentan que salió bien librado Carlos Lomelí tras dialogar con alumnos del CUCEA, como ponente del Foro y
Democracia en Jalisco realizado por la UdeG, en el que expuso sus propuestas como aspirante al Senado por Morena. El doctor metió el
acelerador y está más activo en los últimos días. Por ejemplo, también trae una agenda nutrida con las cúpulas empresariales y se acaba
de reunir con integrantes de la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción, que en Jalisco preside Armando Mora Zamarripa, en
donde presentó sus propuestas de grandes obras para el Estado y remarcó cómo salir del rezago en diversos sectores. QQQ En más de
campañas, llamó la atención que el senador Clemente Castañeda que tiene asegurados otros seis años en la Cámara Alta después de este
año está tratando de ayudar a sus compañeros naranjas con los temas de seguridad. Apenas ayer envió sus felicitaciones a los nuevos
egresados de la Universidad Policial de Jalisco. Y anunció que representan el inicio de la transformación en la seguridad pública de Jalisco.
¡Pues ya era tiempo QQQ Sorpresas que dejan las elecciones. La tarde de ayer, de puerta en puerta y de casa en casa por colonias del
Distrito 9, que está representado principalmente en las zonas de Oblatos y Balcones de Oblatos, estuvieron juntos el candidato a senador
Francisco Ramírez Acuña, la candidata a diputada Verónica Flores más priista que muchos priistas y la aspirante a la alcaldía Diana
González. Adversarios de muchas batallas, Verónica Flores y Ramírez Acuña ahora están pidiendo el voto en conjunto y hasta abrazándose
por las calles. Eso sí, nos dicen que, a su paso, ladraron los per
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 EN PERSPECTIVA
Hay una queja recurrente entre colegas: en esta contienda electoral los candidatos y candidatas ya no asísten a entrevistas o foros en
donde saben que serán interpelados por periodistas o estudiantes. No siempre fue así. ¿Qué cambió Rehúyen sin importar el partido. Basta
ver las cancelaciones al foro electoral del ITESO que aumentaron este año. Han cancelado Chema Martínez, Claudia Delgadillo, Carlos
Lomelí y Corona Nakamura de Morena; Francisco Ramírez Acuña del PRIAN y Juan José Frangie de MC. Consulté con varios colegas.
Coinciden en que hoy es más difícil conseguir una entrevista con un candidato si hay algún riesgo de tratamiento crítico. Yo mismo iba a
participar en varias entrevistas Los candidatos ya no quieren preguntas con aspirantes que decidieron cancelar por cuestiones de agenda.
Varios factores explican el fenómeno. Por un lado, la cautela propia del aspirante que evita la exposición negativa en una contienda cerrada.
Y la necesidad de ocultar o minimizar los flancos débiles corruptelas, incapacidad, incongruencia del candidato o candidata. Hay otro factor,
el que más pesa: el endiosamiento de las redes sociales como la única y más segura vía para la comunicación política con los electores. Un
político ya no da entrevistas, hace TikToks, sube un reel o postea una instastorie. ¿Para qué exponerse ante un periodista o un estudiante
Las redes sociales son un dispositivo de comunicación seguro para los candidatos. Muchos ni siquiera escriben sus post. Lo hacen sus
oficinas de asesores que planean cuidadosamente cada mensaje. En redes nadie los interpela. Controlan cada milímetro de su exposición
al público. Es una comunicación vertical e inocua porque un Community Manager responde los mensajes, administra los likes y bloquea o,
en el mejor de los casos, ignora las críticas. Hay aspirantes con deficiencias tan visibles que pagan entrevistas con el dinero de las
personas para salir en el podcast de, digamos, Charly Galleta, y hasta allí cometen tropelías discursivas. Ni en esas ligas menores resisten
una conversación de terciopelo. Esta clase política refugiada en la comunicación digital debería experimentar en cabeza ajena. Un grave
error de Enrique Alfaro, así como de sus asesores de comunicación, fue creer que podía gobernar sin la prensa tradicional, sólo a través de
redes sociales. Es antidemocrática la idea de que los medios de comunicación son innecesarios. Los mecanismos indirectos de censura a
través de la pauta oficial o el cerco informativo empobrecen el diálogo y el intercambio de ideas. Tenemos que hablar más del periodismo
como espacio de deliberación pública. Claro que debemos asumir sus imperfecciones, corregir sus vicios, normar sus excesos, pero no a
costa del deterioro de la libertad de prensa. Tenemos que hablar más del periodismo como espacio de deliberación pública. Claro que
debemos asumir sus imperfecciones, corregir sus vicios, normar sus excesos, pero no a costa del deterioro de la libertad de prensa
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 AL MARGEN DEL PODER
El miércoles 22 de abril de 1992, hace 32 años, la ciudad olía a gasolina y el polvo de las explosiones invadía el ambiente. El miedo se
sentía a flor de piel. Las venas del barrio de Analco y colonias aledañas habían sido violentamente abiertas por la fuerza de las explosiones.
El terror se instaló en miles de personas que, en segundos, y sin saber por qué, vieron cómo se torcía para siempre su destino. Sus sueños
fueron suspendidos y, en el peor de los casos, fueron enterrados bajo los escombros. Minutos después de las 10 de la mañana todo era
desconcierto y caos. Mucha gente corría despavorida, sin rumbo, intentando alejarse del peligro. Otros, con el miedo a cuestas y cubiertos
de polvo escarbaban en los escombros intentando rescatar a algún familiar con el que apenas unos minutos antes desayunaban y
charlaban tranquilamente. De pronto sintieron que el mundo se les terminaba. De pronto ya no supieron de sí hasta que, algunos,
despertaron en el quirófano de algún hospital. Otros sintieron volver a nacer cuando manos solidarias los sacaron de entre los escombros.
Muchos nunca despertaron. Murieron sin saber por qué y ni siquiera tuvieron una tumba. Apenas eran las seis de la tarde cuando Guillermo
Cosío Vidaurri, entonces gobernador de Jalisco, ordenó la entrada de los trascabos para limpiar las calles de escombros por donde pasaría
el presidente usurpador Carlos Salinas que venía a revisar el desastre. Los damnificados se oponían a ello y su indignación creció cuando a
las primeras paladas empezaron a salir partes de cuerpos humanos. Desde los sismos de 1985 en la Ciudad de México sabíamos que
transcurridos tres días después del desastre aún se pueden localizar sobrevivientes entre los escombros y que tratándose de niños su
capacidad de sobrevivencia es mayor. También que uno de los mayores errores es que el Ejército implemente en estos casos su Plan DNIII,
que en palabras llanas significa que los militares toman el control del territorio siniestrado y no permiten que los vecinos participen en los
rescates a pesar de ser ellos quienes conocen su territorio, sus calles, sus casas o lo que quedó de ellas y saben cuántas personas había
en ellas. A pesar de ello, justo eso fue lo que hicieron a quel 22 de abril. Desde los primeros días del desastre quedó claro que el sistema
haría todo para evitar toda responsabilidad penal hacia los funcionarios de Pemex, origen de la fuga de gasolina, y sobre los gobernantes
de Jalisco Cosío Vidaurri y Guadalajara Enrique Dau Flores, mismos que, a pesar de las evidencias de riesgo se negaron a ordenar el
desalojo de los vecinos de la zona siniestrada. Por eso se le llamó negligencia criminal y por lo mismo se demandó justicia que hasta le
fecha sigue ausente. Ninguno de los gobernantes subsecuentes cumplió. Por ello, la asociación de lesionados 22 de Abril en Guadalajara,
este año reiteró sus demandas: tener seguridad de que el fideicomiso cuente con los recursos suficientes para cubrir integralmente las
pensiones y servicios de salud, disponer de medicinas e insumos sanitarios para las personas lesionadas sobrevivientes hasta su
fallecimiento y para sus personas dependientes, por cuestiones de vejez, discapacidad o enfermedades crónico degenerativas.
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 Respaldan candidatos y empujan voto parejo
i Ramírez Acuña invitó al voto parejo por cualquiera de los tres partidos que conforman la coalición que representa. Respaldan candidatos y
empujan voto parejo MAGGIE URZUA Durante la semana, los candidatos al Senado de Fuerza y Corazón por Jalisco, Francisco Ramírez
Acima y Natalia Juárez Miranda, arroparon a sus distintos copartidarios en giras por todo el Estado. El lunes abrieron actividades con la
visita de Marko Cortés, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN. Tras encabezar una conferencia de prensa, el dirigente partidista
recorrió el Mercado de Abastos de Guadalajara en compañía de Ramírez Acuña El ex Gobernador del Estado realizó activaciones en Tla
quepa que, recorrió la Colonia Independencia junto con Diana González, candidata a la Alcaldía de Guadalajara; y también escuchó a
vecinos de la Colonia Loma Bonita de Zapopan, donde respaldó a Omar Borboa, quien aspira a la diputación federal del Distrito 10. La
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Resumen Ejecutivo

tercia con Laura Ha ro, abanderada al Gobierno de Jalisco, es infaltable y en los últimos días se fortaleció en giras por la región de Los
Altos. Juárez Miranda la acompañó en un encuentro con estudiantes del Centro Universitario de los Lagos CULagos de la Universidad de
Guadalajara UdeG, en Lagos de Moreno. Luego dialogaron con empresarios de San Juan de los Lagos. Platicamos sobre nuestras
propuestas para impulsar los temas más importantes del municipio, como lo son la seguridad, la ganadería y el campo ante la inoperancia y
abandono del Gobierno federal, informó la candidata a senadora. Ramírez Acuña, por suparte, hace énfasis en cada encuentro sobre la
importancia del voto parejo por cualquier de los tres partidos que conforman la coalición que representa. Queremos invitar a todos los
habitantes a que el próximo 2 de junio vayan a votar a la casilla electoral. Te van a entregar seis boletas electorales. Vota las seis por el
PRI, vota las seis por el PAN o vota las seis por el PRD, explicó en un video compartido en Facebook. Francisco Ramírez Acuña Candidato
de Fuerza y Corazón por Jalisco II El próximo 2 de junio vayan a votar a la casilla electoral. Te van a entregar seis boletas electorales. Vota
las seis por el PRI, vota las seis por el PAN o vota las seis por el PRD.
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 Nuevo Japi, más caro que Trompo Mágico
La remode lación del museo infantil Trompo Mágico costará el equivalente a cuatro veces lo que en su momento se pagó por su
construcción. Además, la obra fue fracciónada en 58 contratos, lo que permitió que la mayoría no pasara por el proceso de licitación. Este
museo fue construido durante el gobierno del panista Alberto Cárdenas Jiménez, aunque fue inaugurado el 30 de abril de 2003 por su
sucesor, Francisco Ramírez Acuña. En una entrevista concedida ese año a medios de comunicación, la primera directora del museo,
Graciela de la Vega Michel, informó que el costo total del terreno, la construcción y equipamiento del museo había sido de 190 mdp. A la
fecha, el gasto en la remode lación ya va en 761 millones 487 mil 736 pesos, sin que la obra haya concluido. Este monto equivale a cuatro
veces el costo de construcción. Si se considera la inflación desde la inauguración del sitio, aun así el monto actual es mayor al que hoy
representaría el de 2003: alrededor de 452 millones 505 mil 92 pesos. El museo fue cerrado en noviembre de 2022 para su remode lación.
Ese año se lanzó la licitación para el diseño museográfico, que fue asignado a la empresa Ideas, Conceptos y Espacios Museográficos AC
Siete Colores, a la que se pagaron 6.9 mdp. Esa misma empresa fue adjudicada vía licitación del equipamiento museográfico, por un monto
de más de 159.1 mdp. El contrato de mayor monto es el de la construcción del teatro suspendido, cuya licitación ganó la empresa ZIF Media
SA de CV, en asociación con FT Construcciones y Proyectos SA de CV. Por esta obra se pagarán 237.9. mdp. Además, se adjudicó vía
concurso simplificado sumario CSS a la empresa Pólvora Design, SA de CV, a la cual se le pagarán 8.3 mdp. Los 54 contratos restantes
fueron distribuidos a diferentes empresas. De estos, solo 21 se asígnaron vía licitación y el resto por CSS, a pesar que en nueve de estos
se supera el monto permitido por la ley. Además, de los 58 contratos, solo en 19 se publica el expediente completo, mientras que en 18
únicamente el contrato y en los 17 restantes no hay documento alguno. ZMG 2A
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 Japi costará 4 veces lo que el Trompo Mágico
La remode lación del museo infantil Trompo Mágico, ahora llamado Jalisco, Paseo Interactivo Japi, costará el equivalente a cuatro veces lo
que costó su construcción. La intervención del espacio se fracciónó en 58 contratos, lo que permitió que la mayor parte de las asígnaciones
no tuviera que pasar por una licitación. El museo infantil Trompo Mágico fue construido durante el gobierno del panista Alberto Cárdenas
Jiménez, aunque fue inaugurado por su sucesor, Francisco Ramírez Acuña, el 30 de abril de 2003. En una entrevista concedida en ese año
a medios de comunicación, la primera directora del museo, Graciela de la Vega Michel, informó que el costo total del terreno, la
construcción y equipamiento del museo había sido de 190 mdp. Ese monto representa cuatro veces el invertido hasta ahora en la
transformación del museo: 761 millones 487 mil 736 pesos. La cifra aún puede variar al alza, pues la remode lación no ha concluido. Si se
considera la inflación desde la inauguración del sitio, aun así el monto actual es mayor al que hoy representaría el de 2003: alrededor de
452 millones 505 mil pesos. El gobernador Enrique Alfaro Ramírez había asegurado en diferentes declaraciones que el costo total de la
obra sería de 700 millones de pesos mdp; sin embargo, ayer, después que El Diario NTR Guadalajara publicara el monto gastado, emitió un
comunicado de prensa en el que se asegura que la inversión será de casi 800 mdp. Con la intención de realizarle una remode lación, el
museo fue cerrado en noviembre de 2022. Para ello el gobierno del estado lanzó una convocatoria de una licitación para la elaboración del
proyecto museográfico, proceso que fue ganado por la empresa Ideas, Conceptos y Espacios Museográficos, AC Siete Colores, la única
participante. El diseño del proyecto costó más de 6.9 mdp, pero no fue la única tarea de la misma empresa en el lugar, pues se le adjudicó
vía licitación el equipamiento museográfico por un monto de más de 159.1 mdp. A esos contratos se suma el de la construcción del teatro
suspendido panorámico, asignado en 2023 a la empresa ZIF Media, SA de CV, en asociación con FT Construcciones y Proyectos, SA de
CV. Por esta obra se pagarán 237.9 mdp. Otro contrato que resalta es el que corresponde a la elaboración del proyecto ejecutivo y la
colocación de señalética, el cual fue adjudicado este año vía concurso simplificado sumario CSS a la empresa Pólvora Design, SA de CV, a
la cual se le pagarán 8.3 mdp. El resto de la remode lación se fracciónó en otros 54 contratos de obras de diferentes montos. Para ello se
abrieron 33 frentes distintos, de los cuales seis tienen tres contratos cada uno por igual número de etapas. Otros nueve frentes tienen dos
contratos cada uno, mientras que los 18 frentes restantes tienen un solo contrato. HAY DUDAS El Diario NTR Guadalajara hizo una revisión
a todas las convocatorias lan AÚN PUEDE CRECER. Ayer el gobierno del estado reconoció que la inversión en la transformación de
Trompo Mágico será de casi 800 mdp. zadas por Japi, pero no quedan claras las razones por las que se fracciónó la obra, ya que además
hay poca transparencia. La opacidad persiste pese a que el gobierno del estado mencionó en el comunicado enviado ayer que todo el
proyecto se ha dirigido con total transparencia, desde su plan ejecutivo por parte de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública, hasta el
proceso de ejecución de obras por un monto de 615 mdp, recursos que, mediante licitaciones públicas con alcance nacional, fueron
concursadas en su mayoría de manera abierta. La realidad es distinta. De los 58 contratos, sólo 21 se asígnaron vía licitación, mientras que
el resto fue a través de un proceso de CSS que, según la Ley de Obra Pública, puede emplearse cuando el monto total no exceda de 100
mil veces el valor diario de la unidad de medida de actualización. Este año el valor de la UMA es de 108.57 pesos, por lo que solo podían
asígnarse bajo este proceso las obras cuyo valor no excediera los 10 millones 857 mil pesos; sin embargo, hay nueve contratos asignados
vía CSS que rebasan ese monto. Además, únicamente en 19 de los contratos asignados, es decir, una tercera parte, se transparenta el
expediente completo, desde la convocatoria hasta el contrato. En otros 18 casos únicamente se publicó el contrato, mientras que en 17 no
hay documentos que permitan revisar la asignación de la obra. Así mismo, todos los contratos son una especie de machote en el que
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Resumen Ejecutivo

únicamente se señala el número de frente y etapa que se asígna a cada empresa, sin precisar la obra que realizará. En tres de los
expedientes hay fotografías de la obra, pero cuando apenas comenzaba.
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 LA TREMENDA CORTE
Que tenso se puso el ambiente en las campaña a la presidencia municipal de Zapopan. Y es que luego de que presuntos activistas de la 4T
atacaran a simpatizantes emecistas y otras personas el pasado 1 de mayo, Juan José Frangie calificó de cobarde a Pedro Kumamoto por
quedarse callado ante el hecho de violencia. En una carta que hizo pública el alcalde con licencia y quien busca la reelección dijo además
que no piensa debatir con el militante de Futuro, y que por lo mismo no se presentará a ningún acto a donde acuda Kumamoto. Que
hablando del caso, Pedro Kumamoto subió a redes un video donde señala que no debió haber sucedido la confrontación entre emecistas y
gente de la 4T, y añadió que está en contra de la violencia, de la provocación, y de la confrontación. El militante de Futuro pidió a Frangie:
No le sa ques; es una falta de respeto para la gente de Zapopan, no para mí. Que hoy es día de ensayos de los candidatos a la gubernatura
para el debate de mañana en Puerto Vallarta. Los tres aspirantes en algunos casos sus colaboradores revisarán hoy las instalaciones
donde se presentarán la tarde del sábado. Hay que decir que más de uno considera que la fecha no ayuda mucho, pues es día familiar, de
futbol, y de pelea del Canelo. Que sobre un pedestal gris, y envuelta temporalmente en plástico blanco ahulado, la estatua de Raúl Padilla
López será develada hoy por la mañana frente al Edificio Cultural y Administrativo de la Universidad de Guadalajara, luego de un año de la
muerte del ex rector y uno de los hombres fuertes de la casa de estudios. La obra fue realizada por Juan José Méndez Vega, hace unos
años hizo una pieza similar en honor a Fray Antonio Alcalde, y que también está colocada al frente del edificio universitario. Méndez Vega,
de Poncitlán, es hijo del escultor Juan José Méndez Hernández, quien realizó entre muchas otras la escultura de la Madre Patria que está
en la rotonda de Chapultepec y Niños Héroes, y el monumento a Cristóbal Colón en la glorieta del mismo nombre. La ceremonia de esta
mañana, aventuramos, será emotiva para los universitarios. _
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 Inmortalizan a Raúl Padilla
La Universidad de Guadalajara UdeG develó una estatua del ex rector Raúl Padilla, fallecido el 2 de abril de 2023, y plantó un árbol. Estas
acciones se llevaron a cabo para conmemorar el día de su nacimiento, pero también para recordar su impronta en la historia de la casa de
estudios. El primer evento se realizó en la explanada del edificio de la Rectoría General, ubicado en los cruces de las avenidas Vallarta y
Enrique Díaz de León. Acudieron familiares, autoridades universitarias, ex rectores, directivos, profesores, líderes estudiantiles y amigos de
El Licenciado. Hay ausencias que no son ausencias, porque la fuerza de sus ideas sigue dando frutos, resaltó el rector Ricardo Villanueva
Lomelí, quien habló de Padilla López como el amigo más brillante que ha pasado por la historia de la UdeG. Trinidad Padilla López, su
hermano, dijo que si bien a Raúl no le gustaba festejar su cumpleaños hubiera cumplido 70 ni ser objeto de homenajes, con la incorporación
de la pieza de bronce se continuará celebrando su vida y su legado. La directora de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara FIL,
Marisol Schulz, destacó la audacía de Raúl para poner en marcha este evento, que lleva décadas consolidado a nivel internacional. Con
este monumento, quienes paseen por aquí sabrán de la existencia de ese soñador, agregó la también editora. Más tarde, en el Centro
Cultural Universitario se colocó un roble. Esto se replicará en todos los planteles de la UdeG. Simboliza fortaleza y sabiduría, dos virtudes
que sin duda nos recuerdan a nuestro querido Raúl. Es un árbol que ha sido representado en muchas historias y leyendas, como un ser al
cual acudir para pedirle consejo. Y así lo hacíamos muchos de los que estamos aquí, que acudimos tantas veces al licenciado Raúl en
búsqueda de un consejo sano. El roble es conocido por su resistencia a las condiciones adversas y su capacidad para vivir durante siglos,
de la misma manera en que lo hará Raúl Padilla a través de todo este legado, comentó Villanueva Lomelí. La Biblioteca Juan José Arreola,
el Conjunto Santander, el Museo de Ciencias Ambientales y todo este gran proyecto universitario y cultural sin duda no podría entenderse
sin la visión de este gran universitario. Lo que vemos es el distrito cultural más importante de México y uno de los más relevantes en
América Latina, agregó. Padilla López fue rector de la UdeG de 1989 a 1995, tiempo en el que encabezó la reforma para crear la Red
Universitaria. También fue impulsor de diversas iniciativas de promoción de las artes como el Festival Internacional de Cine en Guadalajara
FICG y Papirolas, que prioriza las actividades para los más pequeños. En sus últimas apariciones públicas, pugnó porque los diferentes
gobiernos respetaran la autonomía de la casa de estudios y le otorgaran más recursos para incrementar la matrícula y los atractivos
culturales de la ciudad. Por su trabajo en el fomento de la cultura, Raúl Padilla López recibió la Cruz de San Jordi, otorgada por las
autoridades de Cataluña, y el nombramiento de Caballero de la Orden de la Legión de Honor, por parte del Gobierno de Francia.

Seccion: Portada    Autor: EL INFORMADOR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-05-04/1_A.pdf

 El milenio Guadalajara: 2024-05-09

 CON PIES DE PLOMO
Las dos candidatas y el candidato a la gubernatura han confirmado su participación al cuarto y último debate televisado. Como declaró ayer
el rector general de la Universidad de Guadalajara, todavía están en deuda los candidatos. Yo quisiera ver más propuestas, menos ata
ques, queremos saber qué van a hacer con Jalisco yo creo que todavía nos falta subir un poquito el nivel y ya espero verlo en el último
debate. Hasta ahora no ha ocurrido ni un contraste de ideas y posturas políticas que resulte útil, ni tampoco iniciativas de gestión pública
que expliquen su viabilidad y tengan algún sentido lógico. Incluso, de cómo sería el gobierno con cada perfil de los contendientes ¿quiénes
serían algunos de sus colaboradores, por ejemplo. Los debates televisados han jugado un peculiar rol en la formación de opiniones y
decisiones   electorales en todo el mundo. Influyen en la percepción que el público tiene de los candidatos y sus propuestas. Desde los
históricos debates entre Abraham Lincoln y Stephen Douglas en 1858, hasta el debate de 2020, entre Joe Biden y Donald Trump, que
cautivó a 73 millones de televidentes. La historia de los debates políticos refleja una evolución constante en formatos y estilos. El
surgimiento de los debates televisados en América se dio en 1960 con el histórico encuentro entre Richard Nixon, vicepresidente  
republicano, y John F. Kennedy, senador demócrata. Esta serie de cuatro debates marcó un antes y un después en la política
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Resumen Ejecutivo

estadounidense. El debate entre Jimmy Carter y Ronald Reagan, en 1980, estableció un récord de audiencia con 80.6 millones de
televidentes. Los candidatos respondían preguntas directas en un formato que incluía réplicas y afirmaciones finales. En 1992, el debate
entre George Bush, Bill Clinton y Ross Perot introdujo el formato Town Hall, en el que los candidatos respondían preguntas de electores no
comprometidos. Este formato fue utilizado nuevamente en el segundo debate entre John McCain y Barack Obama en 2008, con una
audiencia de 69.9 millones. En 2016, el debate entre Hillary Clinton y Donald Trump rompió todos los récords de audiencia, con 84 millones
de televidentes. Además, hubo 17.1 millones de interacciones en Twitter de 2.7 millones de personas. Desde 1987 en Estados Unidos se
estableció la Comisión sobre Debates Presidenciales CPD para patrocinar debates y realizar investigaciones educativas relacionadas con
ellos. Desde entonces, la CPD ha patrocinado debates en cada elección presidencial desde 1988. Estos debates, de 90 minutos, cuentan
con un moderador principal y panelistas que plantean preguntas directas a los candidatos, quienes tienen tiempo para responder y replicar.
En México, el primer debate televisado para una elección presidencial se realizó el 12 de mayo de 1994. Participaron Ernesto Zedillo,
candidato del PRI; Diego Fernández de Cevallos, del PAN; y Cuauhtémoc Cárdenas, del PRD. Mientras que en Jalisco, en 2006, se
organizó un debate el 14 de junio con la participación de Oliva de los Ángeles Ornelas Torres, de Alternativa; Arturo Zamora Jiménez, del
PRI; Emilio González Márquez, del PAN; Enrique Ibarra Pedroza, del PRDPT; Antonio Jaime, de Convergencia; y Fernando Espinoza de los
Monteros, de Nueva Alianza. A la luz de los debates realizados en Jalisco durante el 2024, donde el contraste de ideas y definiciones
políticas ha estado ausente, es legítimo cuestionarnos si en realidad estamos listos para debatir políticamente en televisión y radio. Las y él
candidato han quedado a deber en presentar propuestas coherentes, explicadas con datos y fuentes. Hasta hora más bien han recurrido a
declaraciones generales sin sustancia. Lugares comunes, en los que incluso ¡los tres coinciden Además, los debates han carecido de un
auténtico contraste de posturas políticas, para identificar claramente las diferentes capacidades entre los candidatos, trayectorias y evaluar
sus argumentos para tomar decisiones   informadas. Lo que ha originado discusiones puramente ofensivas, cargadas de mofas grotescas y
vulgares, hirientes y misóginas; mismas que, no ayudan al elector a discernir entre opciones políticas para formar el gobierno de Jalisco. Tal
vez es hora de, efectivamente, subir el nivel de la discusión pública. _
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 NOMBRES QUE PESAN
La gestión cultural se construyó en sus inicios desde el terreno empírico. Hace 30 años, cuando ese término era incipiente, distintos
personajes fueron pioneros en el campo y trajeron a Guadalajara eventos que no habrían sido posible sin su iniciativa. Conciertos con
Plácido Domingo y Pablo Milanés, o la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, han sido fru to de ese trabajo que se documenta en el
libro Deshoja nd o Vidas. Historias de Vida y Experiencia Profesional de Promotores y Gestores Culturales, escrito por la académica Blanca
Brambila. La propia autora ha sido gestora cultural y promotora de la lectura desde hace más de 30 años y en su afán por documentar los
procesos de esta práctica profesional vio la necesidad de contar la historia detrás de personas que han sido claves para el desarrollo de la
cultura en Jalisco, entre ellos Raúl Padilla López, Juan Francisco González, Luz Orozco, Juan Valencia Macías, Gutierre Aceves, Javier
Serrano, Olga Valencia, Marcela Orozco, Gabriel Bárcenas, Roberto Castelán e Ignacio Bonilla, entre otros.  Me ocupa y preocupa conocer
distintas experiencias de personas que por diversas razones y circunstancias han dedicado tiempo, recursos, reflexiones, inversiones y
esfuerzos en ámbitos específicos del oficio y profesión vinculados a la cultura. Puesto que carezco de formación como historiadora, no
pretendo realizar un estudio de carácter histórico, simplemente comparto los testimonios que he recolectado a lo largo de varios años para
que, en algún momento, los expertos retomen e interpreten con rigor histórico estos episodios, recalca Brambila, como parte de la
introducción de este libro publicado por Ediciones de la Noche. La autora, académica de la Universidad de Guadalajara, trabajó en esta
investigación durante casi 10 años. Brambila resalta que aunque la gestión cultural empezó en los terrenos de la práctica, Jalisco fue
pionero hace 25 años en la profesionalización de este oficio a nivel nacional con la creación de la licenciatura y maestría en gestión cultural.
Mi intención era abonar y documentar de dónde venimos y quienes son los referentes, con estos testimonios nos damos cuenta cuáles han
sido los programas que han sobrevivido a los procesos y cambios de gobierno, cuáles son las dificultades que reiteradamente aparecen
cuando alguien inicia. Son miradas muy interesantes, creo que los lectores podrán hacer una cartografía de cómo ha sido en los últimos 30
años, al menos, el trabajo de los promotores de lectura en la Ciudad y el Estado, pero también en otras áreas como el de las políticas
públicas, de funcionarios dedicados al quehacer cultural como Juan Francisco González primer titular de la Secretaría de Cultura de Jalisco,
también están Marcela Orozco o Gutierre Aceves, completa Brambila. Una de las presencias constantes en este libro es Raúl Padilla López,
desde sus inicios como encargado de un videoclub, gracias a su afición al cine, que se vio reflejada en la creación de la Muestra de Cine
Mexicano 1986 hoy conocida como Festival Internacional de Cine en Guadalajara, hasta su evolución como promotor del libro y la lectura
con la fundación de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara 1987. Creo que hay muchas miradas en torno a Raúl Padilla, Juan
Francisco González, en esta relación de formador del joven Raúl, a quien le encantaba el cine, una mirada como del papá al hijo, es el
joven Raúl Padilla López, el líder estudiantil, en quien Juan Francisco ve una osadía y la capacidad visionaria de Raúl; pero también vemos
al Raúl más maquiavélico, a través de los relatos de Marcela Orozco , describe Brambila.  Padilla López se dio cuenta que ser mecenas de
la cultura no es suficiente. Aplicó una fórmula funcional: el aspecto comercial le paga a lo cultural. Porque si lo analizas, algunos de sus
proyectos tienen un costo elevadísimo, pero tiene que sacarse dinero de algún lado ... Él siempre ha querido tener cerca a los pensantes.
Tiene una inteligencia singular, se sabe defender. Su modelo va a durar mientras él esté. Cuando él no esté el modelo se va a fragmentar ,
contaba Marcela Orozco a Brambila en una entrevista anterior a la muerte de Padilla en abril de 2023.
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 EN REALIDAD
Hace más de cincuenta años, Salvador Allende inmortalizó la frase: no es lo mismo gobernar que tener el poder. Una obviedad que en
muchas ocasiones confundimos desde el análisis político y el periodismo: gobierno y poder no son lo mismo. Y es lo que hemos visto estos
años. Tanto en Jalisco como a nivel nacional, hemos sido testigos de gobernantes poderosos. Enrique Alfaro tuvo dos mayorías simples y
en alianza con el PAN, mayorías absolutas. López Obrador tuvo mayoría constitucional en la Cámara de Diputados en la primera etapa de
su administración, y mayorías absolutas en el resto del sexenio. Si uno revisa las encuestas serias que se han publicado, particularmente en
Mural, Pablo Lemus no ha perdido su ventaja desde el inicio de las campañas en marzo. Como espejo de la federal, las elecciones a
gobernador parecen calcificadas. El ruido no las mueve. Claudia Delgadillo no ha logrado reducir su desventaja y Lemus, que salió a
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Resumen Ejecutivo

defender sus 910 puntos de colchón, se ha mantenido cómodo en la cima. La mega alianza de Morena y otros cuarto partidos no han roto
esta inercia, y la candidatura de Laura Haro no logra penetrar en el voto de Movimiento Ciudadano. Los debates nos arrojan frases chuscas,
escándalos brevísimos en las redes sociales, pero ningún efecto sobre la intención de voto de la sociedad jalisciense. Ahora Lemus se
enfrenta a otro dilema: si gana la elección como todo indica que hará, ¿qué panorama se enfrentará a partir del 2 de junio ¿Tendrá las
mayorías para echar ade lante su proyecto ¿Tendrá la gobernanza metropolitana de su lado Nadie ha logrado mayoría absoluta 20
diputados o más desde el primer trienio de Francisco Ramírez Acuña. El común denominador desde a quellos días hasta a la fecha es que
la fuerza más votada tenga entre 15 y 19 legisladores. Es decir, una obligación de pactar para aprobar el presupuesto o cualquier cambio
por menor que sea. Y ya no hablemos de reformas constitucionales que reclaman el acuerdo de 26 votos. En su momento, el PRD y el
grupo de la UdeG servían como bisagra para lograr la mayoría 2006, 2009, 2012, 2018. La configuración de las candidaturas anuncia que
nos podemos enfrentar a un parlamento local altísimamente fragmentado y con muchísimos intereses. Recordemos, hasta nueve fuerzas
políticas agrupadas en tres polos de voto buscan representación. Quitando al PRD que podemos decir que se quedará fuera del Congreso
con total seguridad, el resto tienen alternativas de meter al menos un legislador. Movimiento Ciudadano necesita de la victoria en 910
distritos para poder alcanzar 1516 legisladores y poder construir mayorías que no resulten tan complejas. O para reeditar el acuerdo
MCPAN que ha sido el eje de gobernabilidad que construyó Alfaro desde su victoria en 2018. Es cierto que Movimiento Ciudadano logró la
victoria en 16 distritos locales en 2021, pero Morena no tenía el grado de penetración que hoy tiene. Quitando el distrito de Tepatitlán el 2
en donde el Frente tiene posibilidades, en el resto de plazas, el cara a cara es Morena contra Movimiento Ciudadano. Lo mismo sucede en
la Zona Metropolitana de Guadalajara. El voto en la ciudad suele anunciar el inicio o el fin de un ciclo político. Si Morena queda relegado a
Tonalá, el ciclo de Movimiento Ciudadano se mantiene vigente controlando la capital, Zapopan, Tla quepa que y Tlajomulco. No obstante,
un mayor avance de los guinda en la ciudad supondría muchas dificultades para el nuevo Gobierno. De la misma manera que Lemus
necesita un Congreso fuerte también una ciudad que se mantenga predominantemente naranja. Por ello, Lemus necesita jalar del carro
naranja en el cierre del proceso electoral. Si no logra que su candidatura mande un mensaje de voto parejo en el resto de las boletas, no es
imposible que Lemus se pueda enfrentar al Congreso más dividido desde 2015. En a quel año, la fuerte irrupción de Movimiento Ciudadano
y el declive del PRI provocó que cada uno quedara con 14 escaños. Fue necesario el acuerdo entre estas dos fuerzas políticas para que la
Legislatura fuera fructífera. Lemus no se puede dar el lujo de comenzar un Gobierno con el Congreso dividido, la mayoría de los estados
gobernados por Morena y una Presidencia de la República con amplias mayorías en el Congreso de la Unión. La elección de 2024 marcará
la reconfiguración del sistema de partidos en Jalisco y seguramente en México. La chiquillada Hagamos, Futuro, PVEM, PTya decidió
alínearse al proyecto de Morena. Sin embargo, siguen teniendo sus jefes políticos: Kumamoto, el grupo político de la UdeG. Y si Morena
pierde la gubernatura y las principales alcaldías, es bastante probable que se sientan en libertad para negociar de forma independiente con
el nuevo Gobierno. El PRI y el PAN tendrán profunda debilidad parlamentaria, pero ante la fragmentación pueden ser clave para darle
estabilidad al nuevo Gobierno. Alfaro ganó por más de 15 puntos y obtuvo una mayoría sólida, pero insuficiente. Me imagino que, en la
cabeza de Lemus, una de las principales preocupaciones es la gobernabilidad de los próximos seis años en Jalisco._ Llegamos al epilogo
de las campañas en Jalisco. Las encuestas serias dan triunfador a Lemus, pero es incierto sí tendrá una mayoría cómoda para gobernar
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 Alistan festejos por los 30 años de la Cátedra Latinoamericana Julio Cortázar
lo largo de tres décadas, grandes personalidades de la literatura y las ciencias sociales han compartido sus conocimientos y reflexiones con
las mentes más jóvenes de la universidad en la Cátedra Latinoamericana Julio Cortazar, que se prepara para conmemorar sus primeros 30
años. Para celebrar este acontecimiento, la Cátedra Latinoamericana Julio Cortázar alista una serie de actividades, entre las que se
encuentran diálogos y coloquios, así como la presentación de tres escritores el próximo 15 de octubre para celebrar las tres décadas de
este encuentro. La coordinadora académica de la Cátedra, maestra Dulce María Zúñiga Chávez, mencionó que se prepara un encuentro
entre las escritoras y escritores Mariana Enriquez, de Argentina; Pilar Quintana, de Colombia, y Julián Herbert, de México. Hemos sido
testigos de 191 conferencias impartidas por 185 catedráticos provenientes de más de 30 países, indicó. Zúñiga Chávez mencionó que aún
se están definiendo hora y lugar del encuentro, pero adelantó que las y los literatos dialogarán sobre la importancia de los escritores Julio
Cortázar, Carlos Fuentes y Gabriel García Márquez. Estos escritores fueron el punto central durante la mesa Puerta de entrada a la lectura,
que formó parte del Coloquio Cortázar, Fuentes y Márquez en el Siglo XXI y con el cual iniciaron los festejos por los 30 años de la Cátedra.
Este Coloquio no sólo tiene el objetivo de homenajear a los escritores más grandes de América Latina, sino de convocar y dar espacio a las
voces más importantes, a las personas para quienes hemos trabajado a lo largo de estos 30 años, es decir, las y los estudiantes de la
Universidad de Guadalajara, aseveró. Por su parte, el Coordinador de la Cátedra, Maestro José Trinidad Padilla López, recordó que esta
iniciativa surgió de la mano de los escritores Gabriel García Márquez y Carlos Fuentes, quienes decidieron declinar un apoyo del Gobierno
federal y plantearon al entonces rector general, Licenciado Raúl Padilla López, la creación de esta cátedra. Esto resalta la dimensión
humana y altruista de estos dos grandes escritores, mencionó y detalló que los escritores eligieron a la UdeG para fundar esta cátedra por
el historial de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara UdeG. Esta cátedra surgió como un encuentro para reflexionar sobre la
literatura, pero también para debatir acerca del pensamiento latinoamericano en el ámbito de las artes y en lo social, agregó. Desde 1994,
de manera ininterrumpida, aquí se ha dado cita la inteligencia, la imaginación y la crítica en busca del diálogo con las miras de ensanchar
nuestra visión sobre la compleja realidad que enfrentamos, para incidir en ella y para buscar modificarla desde la reflexión y la acción,
concluyó. TRES GRANDES Y SUS IDEAS Entre ironías, sensaciones y emociones, las letras de los escritores Carlos Fuentes, Gabriel
García Márquez y Julio Cortázar fueron puestas bajo la lupa para entender cómo es que se crea una conexión entre sus obras y los
primeros lectores. Esto durante la mesa Puerta de entrada a la lectura, en el Coloquio Cortázar, Fuentes y Márquez en el Siglo XXI, en el
que tres profesionales de la literatura analizaron las aportaciones de los escritores y cómo se dan los primeros pasos para acercarse a sus
obras. Jeanette Marisol Ruiz, estudiante de la Maestría en Estudios Críticos del Lenguaje, participó con un análisis de la ironía en las obras
de Carlos Fuentes. Desde Los días enmascarados hasta La región más transparente, el escritor mexicano cuestiona de manera irónica las
ideologías de los bandos de la guerra fría y eventos históricos como la Revolución Mexicana, dijo. En el caso de Gabriel García Márquez, el
escritor supo elegir un lenguaje que provocaba sensaciones, lo que se ve reflejado en la creación de sus personajes y las características
que los hacen particulares, expuso Ana Laura Salcido, promotora de la lectura y estudiante de la Maestría en Estudios de Literatura
Mexicana En obras como El amor en tiempos de cólera se nota la relevancia de elementos sensoriales, como los olores, lo que influye en el
desarrollo de la historia de esta novela y evoca recuerdos entre los personajes, añadió Salcido.  En El amor en tiempos de cólera los
sentidos como el olfato o la vista activan en la memoria de los personajes el recuerdo de eventos pasados, mencionó. Mientras que
escritores como Cortázar eligen recursos que apelan por generar emociones en los lectores, consideró Noé Ramírez López, estudiante de
Desde 1994, de manera ininterrumpida, aquí se ha dado cita la inteligencia, la imaginación y la crítica en busca del diálogo con las miras de
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Resumen Ejecutivo

ensanchar nuestra visión sobre la compleja realidad que enfrentamos... la Maestría en Estudios de Literatura Mexicana. Ramírez López
expuso el caso de La salud de los enfermos y señaló que este cuento de Cortázar puede ser complicado como una introducción a las obras
del escritor argentino, pero también representa un caso del estilo narrativo del literato que fomenta un alto grado de implicación emotiva
entre el lector y el texto. Es un texto ejemplar para producir una respuesta de implicación de emociones dado que sus características
formales y temáticas se prestan para ello, precisó. 
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 EN PERSPECTIVA
I magina que es 2 de junio. Llegas a la casilla, despliegas la boleta, alistas tu voto y no sabes quiénes son tus candidatos ni qué proponen.
Puedes evitar este bochorno. Sólo ocupas una PC, tres enlaces y estómago de acero. Ni porque vivo inmerso en temas políticos conozco a
todas las personas candidatas que puedo votar. Te invito a que me acompañes en este recorrido en voz alta para descubrirlo. Después
podrás realizar este mismo recorrido tú solo con algunos tips que te daré. Pregunta clave: ¿a qué distrito pertenezco y quiénes son mis
candidatos y candidatas Fácil. Jalisco Cómo Vamos publicó apenas el micrositio jaliscocomovotamos. netlify.app. Escribes tu dirección y te
despliega la lista de aspirantes que debes elegir a nivel local y federal. En mi caso voto en el Distrito 10, en La Estancia, Zapopan. Sí, aún
tengo mi antigua dirección; triunfó la desidia. Por la alcaldía mis opciones son Juan José Frangie o Pedro Kumamoto. Si no lo pienso, sé por
quién votar. Si lo pienso mucho, no sé por quién votar. Vaya dilema. Mis candidatos por el Distrito 10 local son Ana Luisa Ramírez Morena;
Juan Humberto Rodríguez PRIAN y Mónica Magaña MC. Por el Distrito 10 federal son Omar Borboa PRIAN; Kleopatra Sandoval Morena
hermana del ex gobernador Aristóteles y Sergio Barrera MC. Para el Senado están Francisco Ramírez Acuña y Natalia Juárez PRIAN;
Carlos Lomelí y Rocío Corona Nakamura Morena, y Mirza Flores y Alberto Esquer MC. Está dura la competencia. A las tres fórmulas me
gustaría no entregarles mi voto. Qué difícil. Una vez identificados dales su googleadita. Coloca el nombre del candidato y luego la palabra
*polémica precedida con un asterisco. Eso indica a Google que busque al personaje y cualquier palabra semánticamente parecida a
polémica como escándalo, controversia, etc. Los candidatos con más cola que les pisen saltan a la primera. Por ejemplo, Borboa aparece
en un video con este titular: Secretario del PAN en Jalisco se duerme, choca y luego pide disculpas. Fue un caso emblemático hace seis
años. Para conocer su currículum y propuestas utiliza la página conoceles.iepcjalisco.mx del IEPC Jalisco en el caso de los candidatos a
gobernador, alcalde y diputaciones locales. Para Presidente, diputados federales y senador el INE tiene su propio micrositio:
candidaturas.ine.mx Vivimos una época en donde la lealtad partidista se ha diluido a diferencia del pasado. Muchos ahora nos guiamos por
la o el candidato. Espero que estas herramientas te resulten útiles para decidir. Finalmente busqué artículos sobre la manera en que
decidimos nuestro voto. Encontré poca información. Pero un ensayo académico planteaba una teoría conductista radical, en donde el
elector es una persona irreflexiva que responde a simples estímulos a la hora de votar. No vamos a darle la razón a esos teóricos radicales,
¿cierto Votemos informados.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Mientras ayer se realizó el último debate a la gubernatura, nos cuentan que está circulando un documento pirata basado en la Guía de la
Rebelión de la Clase Media, en donde se alteraron las sugerencias del voto. ¿Qué tal El cambio más significativo es en torno al Senado, en
donde se pone como voto útil a Francisco Ramírez Acuña. Lo anterior es el reflejo de la guerra a muerte que existe entre Movimiento
Ciudadano y la alianza del PANPRIPRD, quienes se están disputando el voto útil contra los candidatos y las candidatas de Morena. Más
allá de una guerra entre los partidos mencionados, valdría la pena preguntarse quién gana más con esta confusión. ¿Será que hay mano de
Morena detrás de esta guía falsa En el fondo, son los que ganan con esta polémica. QQQ Si de lenguaje beisbolero se trata, quien sigue
lanzando rectas de 100 millas por hora es la asociación Confío en México, que suma varios exhortos para aprovechar el voto útil en Jalisco.
El dirigente Salvador Cosío insiste en la invitación a la candidata Laura Haro para que se sume al candidato puntero, Pablo Lemus, con
miras a la gubernatura. Lo que pretende Confío en México es que Morena también salga del Palacio Nacional, por eso pide que Jorge
Máynez apoye a Xóchitl Gálvez. QQQ En el cuarto debate le bajaron a los ata ques. Luego que las candidatas presentaran quejas ante las
autoridades electorales, no sólo el Instituto Electoral de Jalisco rechazó que Pablo Lemus cometió violencia política contra Claudia
Delgadillo y Laura Haro, también el Tribunal Electoral del Estado coincidió en que el candidato no cometió irregularidades. Ayer en el último
debate, Lemus se concentró en las propuestas y prácticamente no lanzó ata ques. ¿Ese arroz ya se coció o qué QQQ Luego del cierre de
campaña de Movimiento Ciudadano en la metrópoli con miles de asístentes que disfrutaron al cantante Pancho Barraza, destacó que no
estuvo en el evento el candidato presidencial Jorge Máynez. Por otra parte, este lunes visita Jalisco la candidata presidencial Xóchitl
Gálvez, quien estará en una comida con empresarios en la Expo Guadalajara y luego se va al cierre de campaña en Ciudad Guzmán. Y
mañana viene Claudia Sheinbaum para cerrar campaña con los candidatos y las candidatas en Jalisco. El evento es por la tarde en la
explanada del Instituto Cultural Cabañas.
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 Recuerdan con plantón represión del 28 de mayo
Distintos colectivos iniciaron ayer un plantón en las inmediaciones de la Plaza Imelda Virgen Plaza de Armas, en Guadalajara, con el
objetivo de crear memoria colectiva y rememorar las acciones de represión del 28 de mayo de 2004. Entre las agrupaciones participantes
en la acción están la Coordinadora 28 de Mayo, AC; el Centro de Estudios Europeos del Centro Universitario de Ciencias Sociales y
Humanidades CUCSH de la Universidad de Guadalajara UdeG, la Asamblea Popular y Solidaria Ayotzinapa Somos Todos y el Comité en
Solidaridad con Palestina El 28 de mayo de 2004, integrantes del Movimiento Altermundista en Guadalajara fueron objeto de represión,
detenciones arbitrarias y tortura en el marco de la tercera Cumbre de América Latina, el Caribe y la Unión Europea. A 20 años de los
hechos, víctimas reclaman que la impunidad continúa y que uno de los principales señalados por los hechos, el entonces gobernador de
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Resumen Ejecutivo

Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, aspire a un cargo de elección popular. Alejandro Ulloa, quien fue parte de las víctimas de ese 28 de
mayo, apuntó que el plantón se instaló en conmemoración de los 20 años de la represión que hubo por parte del gobierno federal, estatal,
municipal y en todos los niveles de las Policías y es el principal motivo, como situación simbólica de resistencia y de apoyo, solidaridad con
nosotros que estuvimos peregrinando por varias instancias de tanto Policía municipal, estatal, procuraduría y los centros clandestinos de
tortura. Ulloa relató que hace 20 años fue detenido junto con 10 compañeros de la ciudad de Monterrey: Estábamos a las afueras de
Rectoría de la Universidad de Guadalajara, en unos tacos, nos disponíamos a cenar y llegaron varias patrullas, nos llevaron sin más que
autoritarismo de parte de altos mandos, a partir de ahí fue tortura psicológica, pero no hubo pruebas en mi contra. El plantón permanecerá
hasta este martes y a partir de las 17 horas sus integrantes realizarán la Marcha Conmemorativa en Solidaridad con los Procesados, así
como un juicio popular a los represores.
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 EN TRES PATADAS
Las encuestas son cada vez menos confiables, es cierto, como también lo es que siguen siendo la única brújula que tenemos si no para
entender, al menos sí para vislumbrar lo que está pasando con las preferencias electorales. En Jalisco hay dos elecciones realmente
interesantes por la incertidumbre de su posible resultado: la presidencia municipal de Guadalajara y el Senado de la República. Eso no
quiere decir que el resto de las contiendas están decididas, para nada, sino que estas dos están particularmente cerradas y tienen
condiciones que hacen pensar que cualquier resultado es posible, lo cual, democráticamente hablando, es una maravilla. La primera es la
elección para la presidencia municipal de Guadalajara. El candidato de Morena, José María Martínez, dice que va ganando, por poco, pero
dice que va ganando. La candidata de Movimiento Ciudadano, Verónica Delgadillo, dice exactamente lo mismo. En las mediciones de
ambos la diferencia entre uno y otro es menor al margen de error de las encuestas, lo que significa que efectivamente es muy difícil de
predecir. Coloquialmente diríamos que están empatados. La moneda está de verdad en el aire. A favor de Martínez pesa la campaña
paraguas de Claudia Sheinbaum. El seis de seis voten todas las boletas por el mismo partido que promueve la candidata a la presidencia le
puede dar al candidato de Morena en Guadalajara un extra de votos no contemplados en las encuestas. A favor de Delgadillo podemos
decir que una elección tan pareja se define en la operación del día de la elección. Ahí los naranjas tienen no sólo mejor estructura y buenos
operadores electorales, sino el Gobierno municipal. Morena en Guadalajara tiene poca estructura, poca cohesión y una nómina menor. La
otra elección de pronóstico reservado es la del Senado de la República. En 2018 se la llevó MC, pero en alianza con el PAN. El segundo
lugar fue para Morena y satélites. Hubo un extraño fenómeno hace seis años: el entonces candidato independiente Pedro Kumamoto, quien
quedó en tercer lugar, tuvo una alta votación, más que cualquier partido en lo individual. En esta ocasión MC va solo y Morena lleva una
gran coalición de partidos políticos. Las encuestas apuntan que Morena se llevará la elección a senador. Lo que no está claro es quién será
el segundo lugar y por tanto quién meterá un senador de segunda fórmula, el Frente Francisco Ramírez Acuña o MC Alberto Esquer. Si
revisamos la elección federal más reciente, a de 2021, el voto estuvo dividido en tres: MC superó al Frente solo por 13 mil votos y a Morena
por cien mil. Esto significa que en la elección al Senado cualquier cosa puede pasar. Certidumbre en las reglas e incertidumbre en los
resultados, es lo que caracteriza a un sistema democrático. Disfrutemos la democracia y que viva la incertidumbre.
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 ANTIPOLÍTICA
E ste martes se cumplieron 20 años de uno de los episodios de represión y violencia estatal más brutales ocurridos en Jalisco. El 28 de
mayo de 2004 se escribió una de las páginas más negras en el libro de las libertades políticas y respeto a los derechos humanos en Jalisco.
En mayo de 2004, Guadalajara fue sede de una cumbre de Jefes de Estado de América Latina, El Caribe y la Unión Europea ALCUE. A la
par de las reuniones y deliberaciones de 53 Jefes de Estado, decenas de organizaciones civiles de Jalisco, México y otras partes del mundo
celebraron un Foro Social bajo el lema Enlazando Alternativas, que llevó a cabo decenas de actividades como foros, conferencias y talleres,
para terminar con una amplia manifestación convocada la tarde del viernes 28 de mayo partiendo de la glorieta Minerva hasta la plaza de
los dos templos. Cuando la manifestación llegó al cruce de las avenidas Juárez y 16 de Septiembre, un grupo de jóvenes encapuchados se
enfrentó a policías estatales y federales que mantenían una valla por la Avenida 16 de Septiembre. Los organizadores de la manifestación y
del Foro Social siempre se deslindaron de la violencia de ese grupo. Después de casi una hora en la que no se detuvo a quienes agredían
directamente a los policías, el entonces gobernador panista Francisco Ramírez Acuña hoy aspirante a senador de la República por el PAN
ordenó el despliegue de uno de los operativos policíacos de detención y represión más amplio y masivo que ha tenido Guadalajara,
comparado con el Halconazo del 5 de junio de 2020 por el actual Gobierno. Durante la tardenoche del viernes 28 de mayo policías estatales
y de la entonces Procuraduría de Justicia detuvieron violentamente a 111 personas; la mayoría fue llevada al sótano de la Secretaría de
Seguridad, en Avenida 16 de Septiembre y Libertad. Otro grupo fue llevado a las instalaciones de la Procuraduría en la calle 14 y algunos
otros a la sede de la Policía de Guadalajara en la Avenida independencia. La mayoría de los detenidos fueron torturados y a algunas
mujeres se les cometieron vejaciones sexuales. Al día siguiente, el sábado 29 de mayo, se consignó a 48 de los detenidos y se liberó a
otros 63 entre ellos ocho extranjeros, admitiendo que esos detenidos eran inocentes, pues ni siquiera se les hicieron cargos administrativos.
Una parte de los detenidos sufrieron tortura: golpes en el cuerpo, bolsas en la cabeza para aplicarles asfixia momentánea, simulacro de
disparos en la sien, amenazas de muerte para los torturados y sus familias, posturas corporales lesivas durante varias horas. Además se les
impidió comunicarse con sus familiares o abogados. A los detenidos se les consignó por daños a las cosas, pandillerismo y resistencia a la
autoridad, y varios de ellos pasaron varios meses en la cárcel, como Daniel Vázquez, un joven que ni siquiera participó en la manifestación
y que no podía declararse inocente porque había sido operado de las cuerdas vocales. Algunos consignados debieron llevar este proceso
judicial fabricado hasta por quince años. Todos los abusos, tortura y tratos crueles y degradantes cometidos por las fuerzas de seguridad
del Gobierno panista de Ramírez Acuña fueron consignadas en un Informe Especial que la Comisión Nacional de Derechos Humanos
CNDH emitió en agosto de ese mismo año. Pero el entonces gobernador no sólo no admitió su responsabilidad, sino que sin reparo declaró
que si fuera necesario lo volvería a hacer. A la distancia, parece ser que ese discurso de mano dura del entonces gobernador, avalado por
la cúpula empresarial entre ellos el candidato Juan José Frangie, la Iglesia católica y la mayoría de medios de información, fue un recurso
político para ganar presencia nacional como un político que no le temblaba la mano frente a quienes venían a destruir la ciudad. Tiempo
después, Ramírez Acuña fue designado secretario de Gobernación por Felipe Calderón. Lamentablemente los responsables de este brutal
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Resumen Ejecutivo

episodio represivo no fueron investigados y sancionados en su momento. Al contrario, ahora el principal responsable político de los hechos
del 28 de mayo, Ramírez Acuña, se presenta, sin rubor y sin remordimiento de conciencia, como candidato de la coalición PAN, PRI y PRD
al Senado de la República. A 20 años de la represión de mayo de 2004 es necesario ejercer el derecho a la memoria para seguir exigiendo
justicia para que hechos tan brutales como la represión y la tortura contra ciudadanos que ejercen su derecho de manifestación, no vuelvan
a ocurrir ni en Jalisco, ni en México.
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 COMENTARIOS A MURALCOM.M
CEDE CNTE EL ZÓCALO; SE REUBICARÁN POR CIERRE DE SHEINBAUM ¡Era obviooo Si el Presidente los mandó para obstaculizar a
la Marea Rosa que apoya a Xóchitl. OMAR MUJER INDÍGENA SERÁ PRIMERA PRESIDENTA DE MÉXICO.XÓCHITL Soy la primer mujer
indígena de piel blanca. Sochil RACISTA RIÑEN AFUERA DE INSTITUTO ELECTORAL ENCHIAPAS; MATAN A UNO Una tragedia votar
por Morena. EL PAÍS SE DESTRUYE ENCAPUCHADOS MATAN A HOMBRE Y MUJER EN GIMNASIO DEZAPOPAN ¿Y así quiere seguir
gobernando MC el Estado y AMG HUMANISTA JALISCO NO COINCIDE CON VOTO ÚTIL DE MC RAMÍREZACUÑA Francisco Ramírez
Acuña y Emilio González Márquez representan lo rancio del pa nismo. Ellos se creen importantes pero son un lastre político para Xóchitl
Gálvez. ANA NIEGA RODOLFO OCAMPO QUEPANISTAS APOYEN A CHEMA Be íñiguez no es más que un infiltrado en el PAN, nunca
ha hecho nada, ni representa nada, es militante porque es oreja de ciertos grupos de poder que enviaron a sus mascotas a todos los
partidos, entre ellos el PAN. ¿LÍDER DE QUÉ PRESENTA OPOSICIÓN EN CORTE DEMANDA CONTRA REFORMA DEAFORES Si es
propuesta de estos parásitos, quiere decir que hay gato encerrado, lo más seguro es que las empresas privadas se están quejando porque
les están quitando el negocio de jinetear dinero ajeno, o sea están contra la ciudadanía, por lo tanto, apoyo total al Presidente, ya sabemos
cómo van a resolver los mercenarios del Poder Judicial, pero no hay problema porque a partir del 3 de junio habrá limpieza total de esas
dependencias. ¡Total AGUSTÍN C. AFIRMA DELGADO QUE OPOSICIÓN DEBERÍA PEDIR PERDÓN Al sapo Delgado le espera una
cárcel en USA. Los que deben pedir perdón son todos los morenos que siguen creyendo todo lo que el Presidentito Amloco dice y hace
ANDRÉS VILLASEÑOR SAAVEDRA
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 CÚPULA
CHAPULINES no sólo hay en los partidos políticos, sino también en los organismos empresariales. Y si no lo creen, pregúntenle al equipo
de José María Chema Martínez qué piensa de Ricardo Oliveras Ureña ¿Limpias y pacíficas RESULTA QUE el dirigente empresarial y de
colonos opositores a las ciclovias en Zapopan supuestamente estaba más que apalabrado para apoyar a Chema y a otros candidatos
metropolitanos de Morena. Inclusive hasta les organizaron encuentros con diversos sectores ciudadanos. PESE A ESO, a Oliveras se le vio
muy alegre departiendo y tomándose selfies y más selfies con la candidata presidencial Xóchitl Gálvez, con su coordinador estatal Emilio
González Márquez y con muchos otros cuadros locales de la coalición Fuerza y Corazón por México Y, obviamente, esto no cayó nada bien
entre los morenistas que ya lo veían como uno de los suyos.    A PROPÓSITO de la visita de Xóchitl Gálvez. su último mitin en Jalisco,
realizado en Ciudad Guzmán, se convirtió en uno de los más fuertes y espectaculares que tuvo la candidata presidencial de la alianza
opositora. QUIEN se encargó en buena medida de organizar la enorme movilización fue la diputada Claudia Murguía, quien logró imponer la
idea de acercar a la candidata al interior del estado y sacarla, por fin, de la zona metropolitana. Y vaya que le salió la jugada. NO SÓLO por
los cerca de 10 mil asístentes que se dice acudieron a ver a Xóchitl cantar y bailar La boda del huitlacoche, sino porque esto le da un fuerte
impulso a la campaña del panista Óscar Murguía en su pelea por la alcaldía zapotlense. Cuando le pidieron a Claudia Murguía definir en
una sola palabra el mitin, la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso no dudó: esperanza.    AL PARECER a Salvador Caro le salió
caro haber organizado el encuentro de Claudia Delgadillo con transportistas, pues terminó convirtiéndose en una nueva crisis de campaña.
¿Cuándo encontramos un pueblo gobernante... La respuesta es: en Ias elecciones. Giovanni Sartori, Teoría de la democracia El presidente
López Obrador declaró ayer que las elecciones del 2 de junio serán las más limpias y pacíficas de la historia. La afirmación revela falta de
contacto con la realidad o una abierta mentira. Desde la creación de un árbitro electoral independiente en los años noventa, y la definición
de reglas equitativas de financiamiento de partidos y campañas en 1996, hemos tenido en México el primer periodo democrático de la
historia, como lo demuestra la alternancia de partidos en el poder. Las reformas de los noventa llevaron al PRI a perder por primera vez la
mayoría absoluta de la Cámara de Diputados en 1997 y la Presidencia en 2000. Entre 2000 y 2018 los candidatos de oposición han ganado
tres de cuarto elecciones presidenciales. Han quedado atrás los tiempos en que los líderes priistas nos decían que México era una
democracia... sin alternancia. Quizá las elecciones de 2024 puedan todavía calificarse de democráticas, ya que las instituciones electorales
mantienen mucha de su independencia, pero no serán ni las más limpias ni las más pacíficas de la historia. No serán las más limpias
porque el Presidente ha metido las manos desde un principio. Lanzó el proceso de sucesión antes del tiempo legal de precampañas. Desde
2021 mandó a sus cor cholatas a recorrer el país para darlas a conocer, dando un madruguete a la oposición. A través de las mañaneras ha
intervenido constantemente en el proceso, atacando a la oposición y apoyando a los candidatos y posturas de su partido. Todavía ayer se
vanagloriaba de que bajo su mando se ha creado una auténtica democracia: Ya no es una caricatura de democracia; la democracia no es
una fachada que sirve para que detrás opere una mafia de poder, una oligarquía que eran los que se sentían dueños de México. Otro
ejemplo más de intervención. El Presidente ha atacado al INE y al Tribunal Electoral cuando no han hecho lo que les ordena. Se ha negado
a permitir el nombramiento de dos magistrados que faltan en este tribunal. No recuerda ya sus quejas ante las dos declaraciones de Vicente
Fox en la campaña de 2006, que lo llevaron a espetarle Cállate, chachalaca, y que según el Tribunal Electoral pusieron en peligro la
elección. Las dos frases de Fox, en las que ni siquiera nombró a López Obrador, palidecen hoy ante las constantes intervenciones
electorales de AMLO, que le han generado más de 30 medidas cautelares, a las que simplemente no ha hecho caso. ¿Serán estas las
elecciones más pacíficas de la historia Ya es imposible. Podrían ser las más violentas. La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez,
informó ayer que 22 personas relacionadas con el proceso electoral han sido asesinadas: ocho candidatos registrados ante el INE, cuarto
precandidatos inscritos ante sus partidos y 10 aspirantes a candidaturas no registrados aún por sus partidos o por el INE. Laboratorio
Electoral, que no limita sus informes de violencia política a candidatos, reporta 82 asesinatos, de los cuales 37 han sido de aspirantes a una
candidatura, además de 65 atentados, 108 amenazas y 17 secuestros. Integraba Consultores informó ayer que el número de víctimas de
violencia política pasó de 299 en 20202021 a 749 en 20232024, incluyendo 239 asesinatos. No ha sido el proceso más limpio ni tampoco el
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Resumen Ejecutivo

más pacífico, pero puede ser todavía democrático... a secas. Para eso el Presidente debe dejar de intervenir, de promover a sus
candidatos, de descalificar a la oposición. No es fácil, considerando su personalidad, pero es la única forma de que los comicios de este 2
de junio puedan ser recordados como democráticos.  VIOLENCIA Ayer un hombre fue asesinado y cinco personas heridas, entre ellas una
menor, mientras cuidaban el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Simojovel, Chiapas. El ata que fue perpetrado por sujetos
armados. Las víctimas no aparecerán en la lista de Rosa Icela de violencia electoral... porque no eran candidatos. CON gestiones de
Gustavo Flores, orto ex priista recién incorporado tras ser director de Transporte durante el sexenio de Aristóteles Sandoval, el equipo de la
candidata guinda firmó acuerdos que parece no leyeron porque, entre otras cosas, incluyen alzas en el pasaje del transporte público
indexación a la inflación le llaman y regular los autos de plataforma como Uber. OBVIAMENTE los emecistas se están dando vuelo diciendo
que Morena, en caso de ganar, va a subir el costo del transporte público, lo cual no tiene nada contentos a los representantes de la 4T. SEA
COMO SEA, al menos anoche se les pasó un poco el mal sabor de boca, pues el cierre de campaña con Claudia Sheinbaum les salió a
pedir de boca. Y eso significó la participación de tooodos los cuadros y candidatos morenistas, incluidos los que no siempre aparecen juntos
como Claudia Delgadillo, Carlos Lomelí y Chema Martínez. ¡Milagro
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 Tres sexenios con tres partidos, ¿continuidad o alternancia
Tres partidos han encabezado el gobierno de Jalisco en los últimos tres sexenios. Dieciocho años de administraciones estatales del PAN
terminaron en 2013, con la llegada del PRI, que no pudo retener el puesto ante Movimiento Ciudadano, partido que este 2 de junio buscará
mantenerse en la gubernatura ante su más próximo contendiente, Morena. Más de seis millones de ciudadanos jaliscienses tendrán el
poder de decidir quién ocupará la titularidad del Ejecutivo en la entidad, una vez que Enrique Alfaro Ramírez concluya su mandato bajo el
partido naranja. En la elección de 2018, el ex alcalde de Tlajomulco de Zúñiga y Guadalajara ganó la gubernatura y por primera vez colocó
a Movimiento Ciudadano en ese cargo en todo el país. Con un millón 354 mil votos, Alfaro Ramírez fue nombrado gobernador de Jalisco, 44
mil sufragios más que los que hicieron mandatario estatal a Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, del PRI, en el proceso de 2012, que rompió la
racha panista de 18 años en la gubernatura, aunque el tricolor no pudo quedarse en el puesto. Hace seis años, Alfaro Ramírez se hizo con
39 por ciento de la preferencia electoral, cifra que lo posiciona como el cuarto gobernador con mayor votación en los últimos 20 años. El
primer lugar lo ocupa el panista Alberto Cárdenas, que ganó con 52 por ciento de los sufragios en 1995; le siguen Francisco Ramírez Acuña
y Emilio González Márquez, ambos del PAN, que llegaron al poder con 45 por ciento en 2000 y 2007, respectivamente. A pesar del alto
porcentaje de votación, la tendencia nomantuvo en 2013, pues las controversias en las que los mandatarios se vieron involucrados durante
sus gestiones les costaron caro en las urnas. La gestión de Francisco Javier Ramírez Acuña, de 2001 a 2006, se caracterizó por el impulso
a las obras de infraestructura, el rescate y restauración de la zona arqueológica Los Guachimontones, así como dotar de museos y
bibliotecas a municipios; además tuvo una importante aportación en el sector educativo, al construir una universidad o instituto tecnológico
en cada región del estado. Sin embargo, estuvo manchada por acusaciones de no respetar las instituciones de derechos humanos,
señalamiento al que respondió: la institución era un instituto inútil, que nomás andaba persiguiendo a gente buena. Después de él, de 2007
a 2013, estuvo Emilio González Márquez, también panista, quien fue objeto de numerosas controversias relacionadas con corrupción,
despilfarro de recursos, nepotismo, conflictos con la Universidad de Guadalajara e incluso fue señalado de poner en riesgo el estado laico
en Jalisco. Una de sus polémicas es el llamado limosnazo, en 2008, cuando el gobierno del Estado apoyó con millones de pesos en la
construcción del Santuario de los Mártires de Cristo Rey, al sur de Guadalajara. Al ser un templo católico, fue duramente criticado por
organismos que señalaron que el acto era contrario a la laicidad del Estado; el entonces mandatario estatal, en respuesta, expresó: Yo
tengo poco de gobernador, pero a lo mejor ya se dieron cuenta de que a mí lo que algunos poquitos dicen me vale madre. Así de fácil. Yo
sé lo que se tiene que hacer en Jalisco. Finalmente, en 2013, los jaliscienses dieron su voto al aspirante del PRI, Sandoval Díaz, que
gobernó de 2013 a 2018. Su administración se destacó por sostener las instituciones fundamentales como la salud y la educación, en la
mejora y la expansión de la infraestructura, la ampliación de los derechos, hacer frente a los rezagos sociales, convertir el tema ambiental
en una idea transversal que garantizara que todas las actividades humanas y de gobierno quedarían sujetas a la sostenibilidad, a los límites
del territorio y sus recursos. Tras cinco años y cuatro meses de su administración, quedaron pocos avances reales que le abrieron el paso a
un partido que estaba fortaleciéndose en el estado: Movimiento Ciudadano. Así, en la elección de 2018, Enrique Alfaro Ramírez ganó la
gubernatura con el partido naranja, después de haberse desempeñado como alcalde en Tlajomulco de Zúñiga y Guadalajara. Entre sus
logros, están obras de infraestructura en sectores de salud y educativo, así como la construcción de carreteras, la creación de mi Macro
Periférico, la culminación de la Línea 3 del Tren Ligero y el inicio de la Línea 4. Sin embargo, su administración ha sido polémica debido la
crisis de desaparecidos en la entidad y el hallazgo de fosas clandestinas, lo que ha desatado múltiples manifestaciones; así como los actos
de represión policial durante las protestas de junio de 2020 por la muerte de Giovanni López a manos de policías municipales de
Ixtlahuacán de los Membrillos. Este domingo, se conocerá si los resultados de Movimiento Ciudadano son suficientes para mantenerlo en la
gubernatura, o si, una vez más, llegará la alternancia a Jalisco. _
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 LA TREMENDA CORTE
Que Jalisco es tan de avanzada, que hoy tiene tres gobernadores: uno en funciones, y dos electos. Esto porque anoche tanto Claudia
Delgadillo como Pablo Lemus salieron a decir que ellos habían ganado, y que ya nada había que hacer al respecto. Y como en el IEPCJ las
demoras fueron tantas que el PREP inició tarde, y a la medianoche no se sabía del conteo rápido que según eso se daría a conocer a las
20:00 horas. Hoy, entonces, Jalisco tiene tres gobernadores. O si las cosas cambiaron en el transcurso de la madrugada, tal vez ese
número se reduzca a dos. Tal vez... Que lo poco que se había visto del PREP federal, Rocío Corona y Carlos Lomelí apuntan a convertirse
en senadores por Jalisco, y... Francisco Ramírez Acuña sería el tercer local en la Cámara Alta. Con los primeros números la sorpresa era
que Alberto Esquer y Mirza Flores estaban en tercer lugar y sin curul, algo que poco veían venir. Faltan boletas por contar y existe la
posibilidad de que haya cambios, pero sí que hay algo de novedad en ese posible resultado. Hay que revisar el peso de Ramírez Acuña en
la política local. Que en Casa Jalisco ya tienen la calculadora política a toda marcha. Los malos resultados de Movimiento Ciudadano a
escala nacional abren la puerta para que Enrique Alfaro y sus colaboradores más cercanos pongan a correr el lápiz con miras a recuperar el
control del partido en el ámbito federal. Queda claro que el principal perdedor en ese grupo es Dante Delgado, y que como daño colateral
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Resumen Ejecutivo

están los neolonenses que apostaron por la estrategia del veracruzano. La desgracia de unos es la oportunidad de otros dice el refrán. Y
seguro ese dicho será aplicado lo más pronto posible. Que colores partidistas aparte, en México se hizo historia anoche. Claudia
Sheinbaum es ya la primera presidente electa del país, y la primera mujer gobernante de una nación en América del Norte México, Estados
Unidos y Canadá. En este momento de polaridad que vive el país a muchos no les gustó el triunfo de Sheinbaum, aunque si hubiera ganado
Xóchitl Gálvez también se hubiera tenido un momento extraordinario para el feminismo. _
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 ALLÁ EN LA FUENTE
En plena mañanera de López Obrador, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, exhibió los resultados del conteo rápido del INE
en donde conceden el triunfo en Jalisco a Pablo Lemus. Sin embargo, minutos más tarde la candidata por la gubernatura Claudia Delgadillo
desconoció los resultados, en una clara contradicción a la versión del Palacio Nacional. ¿Qué tal Todo indica que Delgadillo impugnará la
elección. ¿O vendrá una orden desde la capital del país Mientras tanto, Lemus ya festeja el triunfo. QQQ El que sí aceptó la derrota fue
Alberto Esquer, quien perdió en su aspiración al Senado de la República, junto con Mirza Flores. Ayer agradeció a los miles de jaliscienses
que salieron a votar a su favor, pero los resultados no lo favorecieron. Y deseó a Carlos Lomelí y Rocío Corona Nakamura, así como a
Francisco Ramírez Acuña, que representen de la mejor manera a Jalisco. Entre sus últimos mensajes de Mirza en sus redes sociales
todavía dice que ganaron la elección, según tres encuestas de salida. ¿Que pase los nombres Por cierto, nos dicen que el doctor Carlos
Lomelí llegará tranquilamente a un millón 500 mil votos en la carrera por el Senado, convirtiéndose en el más votado de la historia de
Jalisco. ¿Imagínense que hubiera competido por la gubernatura QQQ Donde resurgió la esperanza fue en el cuartel del PAN en Jalisco. Su
presidente Juan Pablo Colín rindió buenos resultados. Después de largos años de sequía, los albiazules vieron la luz al final del túnel. Con
la victoria de Ramírez Acuña en la carrera por el Senado y el triunfo en 19 municipios del interior del Estado, entre ellos tres que ya
gobiernan: Chapala, Tepatitlán y San Juan de los Lagos, los panistas recuperaron la confianza. En diputaciones locales y federales,
también podrían comenzar a recuperar terreno con buena expectativa de cara al 2027. El reto azul será conservar la unidad que mostraron
en campaña y aprovechar el mensaje ciudadano, que esta vez decidió dejarles la puerta entreabierta.
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 EN TRES PATADAS
De los 20 puntos que presumía ya nomás le quedan dos. Pablo Lemus, el candidato de MC a la gubernatura de Jalisco, fue el primero en
declararse ganador. A las seis en punto del domingo subió a sus redes sociales un video pregrabado en el que se decía ganador por una
diferencia de cerca de 20 puntos. El festejo se programó a las 8:30 de la noche; sin embargo, se fue retrasando conforme la información iba
fluyendo. Al final, ya en la madrugada del 3 de junio y con los resultados de un conteo rápido incompleto pero oficial y estadísticamente
confiable, Lemus festejó unos minutos con sus seguidores en La Minerva. De ese momento hasta el cierre del Programa de Resultados
Preliminares PREP el resultado se fue cerrando hasta cerca de 4 por ciento de diferencia, lo cual ahuyentó el fantasma de un recuento de
votos. De cualquier forma es probable que la candidata de Morena, Claudia Delgadillo, termine llevando la elección a tribunales. No está
fácil que se encuentre una causa grave por la que proceda la anulación de la elección. Lo que sí puede pasar es que tengamos una
transición llena de tensiones con un retraso en la entrega de la constancia de mayoría, algo muy similar a los que sucedió en el año 2000 en
la elección de Francisco Ramírez Acuña. Ese escollo, sin embargo, es el menor de los problemas de Pablo Lemus que, en caso de
confirmarse el triunfo, será el gobernador políticamente más débil de la historia reciente. La configuración del Congreso local apunta a que
el partido mayoritario será Morena, que ganó 13 de los 20 distritos locales. MC, que ganó sólo tres distritos locales el VI, el X y el XII tendrá
una bancada de 13 a lo sumo 14 diputados. Ningún gobernador había tenido tan poco soporte en el Congreso en su periodo inicial. Lemus
tendrá, pues, que plantearse cogobernar, una especie de eso que en Francia llaman la cohabitación y tendrá que hacerlo con PAN y PRI o
con Morena. Hacerlo con el partido de López Obrador significa en la práctica ser un Gobierno más del morenismo. Hacerlo con los partidos
del Frente tiene más lógica y a Lemus le es más natural, aunque seguramente no le gustará nada Dante Delgado, el presidente de MC. La
política está llena de paradojas. La paradoja Jalisco es que, de confirmarse este escenario, la candidata del Frente Laura Haro, la
derrotada, se convertirá en una pieza fundamental de la política local. Cosas vederes.
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 EN PERSPECTIVA
Comparto un balance inicial de la reconfiguración del mapa político en Jalisco tras la elección del 2 de junio. Pablo Lemus ganó la
gubernatura. En cifras redondas, obtuvo entre el 42 y 45 de la votación contra el 36 y 39 de Claudia Delgadillo, según el conteo rápido del
INE. Lemus obtuvo más porcentaje de votos que los conseguidos por Enrique Alfaro hace seis años 39. Pero la ventaja de Lemus sobre
Delgadillo sería de tres a nueve puntos, menor a los 15 puntos de Alfaro sobre Lomelí. Lemus obtuvo un triunfo más apretado. Entre más
amplia sea su ventaja al finalizar los conteos, menos elementos tendrá Delgadillo para impugnar. Un conflicto poselectoral sería indeseable
y desgastante. En el Congreso de Jalisco hubo una debacle naranja. Los emecistas pasarán de primera a segunda fuerza política
desplazados por Morena. En la elección intermedia de 2021 MC ganó 16 diputaciones locales, Morena tres, el PAN una y el PRI ninguna.
Ahora MC ganó cuatro, Morena y aliados 13 y el PRIAN tres. Aún falta la repartición de diputados plurinominales. Lemus gobernará con un
Congreso local sin mayoría. El voto diferenciado de las y los jaliscienses revela una mayor conciencia del contrapeso legislativo. El mensaje
parece ser: Queremos legisladores, no chalanes del Ejecutivo. Terminó el día de campo para los emecistastiktokers como Gabriela
Cárdenas, Mónica Magaña y Priscila Franco que se reeligieron. Llegan Tonatiuh Bravo, Valeria Ávila, Enrique Velázquez e Itzul Barrera de
la alianza morenista. Ojalá se eleve el nivel de debate parlamentario. El resultado también pega en el bolsillo de los naranjas porque el
presupuesto para los partidos políticos se determina a partir de la votación para diputaciones locales. En el Senado también perdieron los
naranjas Alberto Esquer y Mirza Flores dos alfaristas entre los alfaristas. Hace seis años Clemente Castañeda y Verónica Delgadillo
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Resumen Ejecutivo

ganaron gracias a los votos de su alianza con el PAN. De otra manera también hubieran perdido. El triunfo en el Senado fue para los
morenistas Carlos Lomelí y la ex priista Rocío Corona Nakamura. Todo indica que Francisco Ramírez Acuña obtendrá un escaño como
senador de primera minoría la injusticia divina existe. En esta ocasión los naranjas no ganaron una sola diputación federal. En la elección
intermedia obtuvieron siete curules en San Lázaro. Juan Carlos Márquez, Sergio Barrera y Rocío Aguilar tendrán que deshacer la maleta.
MC pasó de gobernar 44 a 37 municipios, según el 64 de actas computadas del PREP falta sacar la cuenta por población gobernada. En la
metrópoli retuvo Zapopan, Tlajomulco y al parecer Guadalajara. Tla quepa que como siempre está en veremos y perdió Tonalá otra vez.
Morena pasó de gobernar 15 municipios en 2021 a 36 en esta elección gracias a su mega alianza. Finalmente hay tres partidos en la
cuerda floja que podrían perder el registro estatal: PRD, PT y Futuro. La ley indica que deben obtener al menos el 3 de la votación en la
elección para gobernador, diputados o ayuntamientos. Con los datos preliminares del PREP ninguno había logrado ese objetivo. Hagamos y
el Verde la libraron. Todavía puede haber cambios, pero esta es la brújula política inicial para los próximos años en Jalisco.
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 QUINTO PATIO
www.ntrguadalajara.com Pablo Lemus Navarro es el virtual ganador de la contienda por la gubernatura. En el último corte del Programa de
Resultados Electorales Preliminares PREP del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC, a las 19:45 horas de anoche, cuando
se tenían contabilizadas 8 mil 275 actas 75.7 por ciento del total la votación favorece al alcalde con licencia con 980 mil 541 votos 41.6 por
ciento. Su más cercana seguidora es la abanderada de Morena y aliados, Claudia Delgadillo, con 901 mil 988 votos, que representan 38.2
por ciento de los sufragios totales. Hay una diferencia de 78 mil 553 votos que favorecen hasta anoche a Lemus. Delgadillo ha reiterado que
defenderá los votos emitidos hasta tener el conteo final, pues insiste que ella triunfó, además de hacer un extrañamiento a los resultados del
conteo rápido dados a conocer por el IEPC y acusar que el conteo del PREP ha sido muy parcial y no ha recogido información de
municipios en que asegura ganó. Hoy estará en Guadalajara el presidente nacional de Morena para apoyar a su candidata. v v v Ahora que
el IEPC puntualizó que el INE es el que estima el resultado de la elección con base en un pequeño muestreo y es totalmente confiable,
transparente y verificable. Defendió su trabajo y aclaró que los resultados oficiales y finales serán los que surjan de los cómputos distritales
y municipales que iniciarán mañana. v v v Pablo Lemus ha señalado que el conteo interno de Movimiento Ciudadano MC confirma la
tendencia a su favor en la elección, con alrededor de 9 puntos porcentuales, aunque pide que se contabilice 100 por ciento de las actas,
porque detectaron retrasos en algunos distritos, con el fin de dar la mayor certeza y transparencia posible. De acuerdo con el PREP, que
por acuerdo del IEPC prorrogó su cierre hasta las 22:40 horas de anoche, Lemus tendría un Congreso local con mayoría opositora. Los
candidatos naranjas a diputados locales fueron apabullados: en 13 distritos triunfó la coalición de Morena y aliados; solo en cuatro, MC, y en
tres, la alianza PRI, PAN y PRD. De ese tamaño la estocada. v v v Otro golpazo que recibió MC en Jalisco es que, de tener el primer sitio en
el Senado, ahora se quedará sin curul durante seis años, pues en la votación pasó al tercer lugar. Los candidatos naranjas, Alberto Esquer
y Mirza Flores, reconocieron la derrota. Los guindas Carlos Lomelí y Rocío Corona Nakamura estrenarán curul. El que sorprendió fue el ex
mandatario estatal Francisco Ramírez Acuña, quien ocupó el segundo lugar en la votación para conseguir entrar al Senado. v v v Por si
faltara otro coscorrón, uuuuuuuuno más, que puso en la lona a MC en la entidad, es que en la pelea por las 20 diputaciones federales los
jaliscienses les voltearon la espalda. La tendencia es que perdieron toooooodos los distritos federales. ¿Les bajará la soberbia v v v Los que
aún no se reponen del tremendo esfuerzo son los ciudadanos que actuaron como funcionarios de casilla. Después de la medianoche del
domingo, los había que seguían contando votos. Lo complicado del conteo de votos debido a la separación de candidatos por partidos en
coalición y una superficial capacitación del INE influyeron para que el PREP empezara tarde y leeeeeento.
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 AL MARGEN DEL PODER
En Jalisco, con matices, intensidades y nominaciones diferentes, la represión, la violencia, la guerra, la violación de los derechos humanos
ha sido una permanente en todos los periodos históricos e independientemente de los partidos que han gobernado. Es importante no
olvidar, y con ese fin, como ejemplo, voy a referirme a tres casos paradigmáticos que, coincidentemente, sucedieron en el mes de mayo de
años diferentes durante los gobiernos de Francisco Ramírez Acuña PAN y de Enrique Alfaro Ramírez MC. En día 4 de mayo de 2002, en el
municipio de Tlajomulco se celebraba una fiesta rave. Tipo de fiestas juveniles que solían iniciar a altas horas de la noche para terminar
hasta la mañana del día siguiente. El gobernador Ramírez Acuña, de forma moralista, definió a estas fiestas como francachelas y orgías y
ese fue argumento suficiente para que cientos de policías agredieran, violentaran y criminalizaran a los más de mil quinientos jóvenes que
bailaban animadamente. Dos años después, el 28 de mayo de 2004, en Guadalajara se realizaba la tercera Cumbre de gobernantes de
América Latina, el Caribe y la Unión Europea. En esta ocasión este mismo gobernador montó un gran dispositivo de provocación con el fin
de dar una lección definitiva a quienes en a quel entonces nos manifestamos pacíficamente en contra de los efectos perniciosos de la
globalización. En esa ocasión los policías golpearon brutalmente a muchas personas, ya estando sometidas, y detuvieron a una gran
cantidad de jóvenes. Varios de ellos experimentaron largos y costosos juicios penales y sufrieron la experiencia del encarcelamiento por
más de un año. El tercer caso sucedió otro 4 de mayo, pero de 2020. Estábamos en el contexto de la pandemia y en el gobierno de Enrique
Alfaro Ramírez MC. Ese día, por no portar cubrebocas, policías de Ixtlahuacán de los Membrillos detuvieron y asesinaron a Giovanni López,
un trabajador de la industria de la construcción. La noticia se conoció un mes después y entonces los días 4, 5 y 6 de junio explotó la ira
social y sucedió lo impensable e inédito en las formas de la protesta y la resistencia social. Durante esos días un numeroso contingente de
jóvenes desafió al gobierno como no se había hecho antes y atentó contra el principal símbolo arquitectónico del poder político. Ese día,
extrañamente, el palacio de gobierno y sus alrededores carecían de presencia policial y, convenientemente, aparecieron cuando los
manifiestantes habían incendiado patrullas y derribado la puerta principal del palacio. Después de eso se soltó toda una cacería. Golpes,
detenciones arbitrarias, detenciones, tortura, persecuciones, insultos y vejaciones a las mujeres. Los tres casos fueron noticia internacional.
Fueron denunciados por los agredidos. Intervinieron diversas instancias de defensa de derechos humanos. Sucedió lo de siempre. Los dos
gobernantes presumieron su impunidad, acusaron a sujetos externos e incluso, de manera machista y bravucona, manifestaron su
disposición a volver a reprimir.
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 Asume UdeG presidencia de la Red de Organismos Defensores de los Derechos Universitarios
La Defensoría de los Derechos Universitarios DDU, de la Universidad de Guadalajara UdeG, fue elegida por unanimidad para ocupar la
Presidencia de la Red de Organismos Defensores de Derechos Universitarios REDDU. En el marco de la Asamblea General Ordinaria de la
REDDU, que tuvo lugar en la Universidad Autónoma de Aguascalientes ayer, se realizó la elección democrática del nuevo presidente para
el periodo 20242026, en la que resultó electo por unanimidad Dante Jaime Haro Reyes, titular de la DDU de esta Casa de Estudios. La
REDDU reúne a todas las defensorías universitarias del país. Esta nueva encomienda para Haro Reyes refrenda el liderazgo de la
Universidad de Guadalajara en materia de derechos humanos en el país. La red está integrada por más de 60 defensorías y procuradurías
de los derechos universitarios, y su objetivo es la colaboración mutua para la contribución, promoción, estudio, defensa y cultura de la
protección de los derechos universitarios, así como el fomento de la cooperación y el intercambio de experiencias.
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 Asume presidencia Red de Derechos Humanos
Dante Haro Reyes, defensor de los Derechos Universitarios de la Universidad de Guadalajara, fue nombrado Presidente de la RE DDU para
el periodo 20242026 La Defensoría de los Derechos Universitarios DDU fue elegida por unanimidad para ocupar la Presidencia de la Red
de Organismos Defensores de Derechos Universitarios REDDU. En el marco de la Asamblea General Ordinaria de la REDDU, que se
realizó en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, se llevó a cabo la elección democrática del nuevo Presidente
para el periodo 20242026. En la que resultó electo por unanimidad el doctor Dante Jaime Haro Reyes, isaura López.
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 PALESTRA 20
Los actos simbólicos tienen una enorme carga de comunicación. Después de que le entregaron a Pablo Lemus Navarro el documento que
lo acredita como ganador de la elección por la gubernatura de Jalisco, redujeron su volumen los discursos que denunciaron un fraude
electoral apenas la semana pasada. Queda pendiente, claro, la etapa de quejas e impugnaciones, pero prácticamente todos los sectores
sociales no sólo los políticos piden vuelta a la página y que venga la siguiente etapa: gobernar y resolver problemas. Y sobre la valoración
de lo que ocurrirá en el ejercicio de Gobierno en el Estado de Jalisco, ha ganado peso la hipótesis de que al ser de fuerzas políticas
diferentes el nuevo gobernador y la mayoría en el próximo Congreso del Estado, se dificultarán las negociaciones y por lo tanto, la
operación del Gobierno. No necesariamente. Aunque en el cómputo inicial del Instituto Electoral del Estado se han asignado 19 diputados
para la coalición de Morena y los partidos aliados Hagamos, Futuro, Partido Verde y Partido del Trabajo, y asígnan 11 curules a Movimiento
Ciudadano, además de cinco para Acción Nacional PAN y tres para el Revolucionario Institucional PRI, no es forzoso que haya
confrontación. De hecho, pasemos por un antecedente histórico: Desde que en los últimos años del siglo pasado fue gobernador Alberto
Cárdenas Jiménez, y le siguieron Francisco Ramírez Acuña, Emilio González Márquez y Jorge Aristóteles Sandoval, todos enfrentaron la
condición de un Congreso local dominado por la oposición, al menos en la segunda parte de sus gestiones. El único mandatario en la era
moderna que tuvo siempre un Poder Legislativo con mayoría de su partido ha sido Enrique Alfaro Ramírez. PALESTRA 20
jonasn80gmail.com  JonasJAL Jorge Octavio Navarro Mayoría opositora, el dilema para Lemus ¿Qué puede deducirse Que el caso de
Pablo Lemus gobernador, con una Legislatura de mayoría opositora no es inédito, ni tampoco se paralizan el Estado y el Gobierno
jalisciense porque haya más diputados de oposición. Claro, habrá desencuentros, pero justamente es lo que propone la ingeniería
constitucional: que se obligue a los poderes establecidos a negociar, tener equilibrios y alcanzar acuerdos. Es interesante con quiénes
negociará, de inicio, el gobernador: en su fracción, seguramente habrá una coordinadora, y figuran para tener esa posición las pocas
diputadas electas que consiguieron la reelección, en este caso Mónica Magaña, Gabriela Cárdenas o Priscilla Franco. Son cuadros de
Movimiento Ciudadano que conocen de la operación y que acumulan experiencia en el Congreso local. En la tercera fracción con más
diputados, la del PAN, se anticipa que la coordinadora seguirá siendo Claudia Murguía, también diputada reelecta y con el antecedente de
haber sido coordinadora de su fracción en el actual Congreso local. También conoce y domina las reglas de la negociación, aunque en
fechas recientes ha tenido choques con el Gobierno estatal vigente. Y la coordinación que definirá si el diálogo es fluido o muy complicado
con el Gobierno estatal, la de la fracción de diputados de Morena y aliados, se está disputando en este momento. Se manejan dos nombres
para coordinar a la gran oposición: Tonatiuh Bravo Padilla, ex rector de la Universidad de Guadalajara y quien ganó el escaño en el
Congreso compitiendo en el Distrito 11; la otra opción es Alejandro Puerto, ex regidor de Zapopan y que llega al Congreso como diputado
plurinominal. El ex rector es moderado, no necesariamente cercano a Morena y un añejo jugador de la política en el Estado. Siempre
relacionado con el grupo político de la UdeG puede ser un aliado del diálogo. Alejandro Puerto, en cambio, es un morenista duro. Se ha
caracterizado por su postura crítica y no sería precisamente el más proclive a negociar. Este es el panorama general que se avecina en el
tablero de la política estatal, y naturalmente, mucho pesará la directriz que reciban los morenistas desde Palacio Nacional. Es el abanico de
los dilemas para el siguiente gobernador. El único mandatario en la era moderna que tuvo siempre un Poder Legislativo con mayoría de su
partido ha sido Enrique Alfaro Ramírez Y la coordinación que definirá si el diálogo es fluido o muy complicado con el Gobierno estatal, la de
la fracción de diputados de Morena y aliados, se está disputando en este momento
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Resumen Ejecutivo

El trabajo infantil en el país sigue arraigado. Hay infantes que no tienen de otra, o trabajan o no hay comida en casa. Esta situación los priva
de tener un pleno desarrollo e incluso, hay quienes se ven obligados a dejar la escuela. En Jalisco son más de 200 mil las niñas, niños y
adolescentes de entre 5 y 17 años que trabajan, según la Encuesta Nacional de Trabajo Infantil del Inegi 2022. El 3.5 por ciento de ellos
dejó la escuela para dedicarse a alguna actividad económica y el 13 por ciento trabaja porque ese ingreso es indispensable en su hogar;
ese es el panorama de Jalisco en un contexto donde no se advierte que las autoridades tengan mucho interés en resolver el problema. v v v
Debido a que la bancada parlamentaria del PRI fue la que menor votación recibió entre los partidos de la siguiente legislatura, le aplicaron el
criterio de paridad y cambiaron una de sus tres posiciones de género de hombre a mujer. El que salió perdiendo fue el dirigente estatal del
PRI, Antonio Padilla, quien ocupaba la segunda posición de la lista plurinominal y, debido a este criterio, debió cederla a una mujer, a
Alondra Fausto de León. Desde 2019 es obligatoria la paridad total tanto en ayuntamientos como en el Congreso local, y debido a que por
votación no llegaron tantas mujeres como en las elecciones pasadas, tuvieron que ajustar el criterio en las listas de representación
plurinominal. Los líneamientos aprobados por el IEPC Instituto Electoral y de Participación Ciudadana establecen que en el partido con
menor votación se debe de hacer el ajuste, aunque inicialmente lo habían hecho en Movimiento Ciudadano, lo cual fue considerado un
error. Así que en unos minutos cambió el destino de Padilla. Adiós a cobrar tres años del erario. v v v Continúa el periplo del gobernador
electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro. Al día siguiente de que recibió la constancia como triunfador, se reunió en Casa Jalisco con quien
será su predecesor, Enrique Alfaro Ramírez, y con el cardenal de Guadalajara, Francisco Robles Ortega. Ayer prosiguió, ahora con el rector
general de la UdeG, Ricardo Villanueva, con quien habló de los proyectos conjuntos y acordaron consolidar proyectos de la casa de
estudios, como el Museo de Ciencias Ambientales, el mismo que enfrentó a Alfaro Ramírez con el desaparecido ex rector Raúl Padilla
López y la UdeG. En cambio, Lemus ofrece apoyos y llevar una relación de cordialidad y trabajo con la institución educativa. También
anunció que Alberto Esquer se encargará de la coordinación operativa de la transición y del próximo presupuesto, y que Salvador Zamora
atenderá las relaciones con las fuerzas políticas y sociales de Jalisco para lograr en armonía los proyectos prioritarios. Hay otro tono. Y
posibles integrantes del gabinete empiezan a prefigurarse. v v v La palabra expurgar tiene diversas acepciones; una, en México, es quitar
pulgas o piojos. Y, bueno, ahora que, por fin, el IEPC publicó en su sitio web los datos abiertos de las elecciones estatal, distritales y
municipales, quienes son clavados en rastrear datos podrán recurrir a otro significado de expurgar: entresacar lo sobrante, como ilustra la
RAE.
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 CUPULA
DESPUÉS DE TODO resulta que Enrique Alfaro tam bién tiene su corazóncito y ayer el propio gobernador se em ocionó al revelar el
regalito que le llevaba a la Universidad de Guadalajara: ni m ás ni m enos que las escrituras del Paraninfo Universitario y del edifi ció
administrativo. COMO DIJO el propio mandatario, resulta increíble pero cierto que la UdeG no era dueña de esos im portantes e históricos
docum entos y por lo tanto tam poco de los inm uebles, pese a que h an sido parte de su patrim onio toda la vida. Con el emotivo gesto,
Alfaro puso fin así a u na de las etapas m ás conflictivas y turbulentas entre el gobierno y la máxim a casa de estudios de Jalisco. POR
SUPUESTO no lo hizo solo, pues la reconciliación habría sido imposible sin la paciencia con la que Ricardo Villanueva fue rem endando la
relación con el Ejecutivo. El inform e de ayer del rector sonó, sin duda, a despedida, pero de las que son una fiesta y no u n lamento.   
CONCLUIDOS los cómputos, en Jalisco ya se puede hablar de un Efecto Xóchitl que al PAN, para decirlo rápido, lo resucitó. GRACIAS al
arrastre de la ex candidata presidencial, los blanquiazules reconquistaron los antiguos bastiones de los distritos 8 y 10; afianzaron su dom
inio en la región de Los Altos y la Ciénega. Pero, lo m ás im portante: la estela de Xóchitl Gálvez recolocó al ex gobernador Francisco
Ramírez Acuña en la arena pública, un personaje cuyo perfil será destacado en un Senado con mayoría de Morena y sus aliados. CON
ESTE resurgim iento albiazul, algunos cuadros salen fortalecidos, em pezando por Claudia Murguía, la actual presidenta de la Mesa
Directiva del Congreso que al ser reelecta com o legisladora se convertirá en el fiel de la balanza legislativa entre m orenos y em ecistas.
Quienes la conocen bien dicen que la de Ciudad Guzmán es sum am ente fit, por lo que no recom iendan jugar a las vencidas con ella.   
UNA DE las buenas noticias que dejó el proceso electoral fue que los electores frenaron varios actos de nepotism o que, por cierto, em
anaban de M ovimiento Ciudadano DE ENTRADA, no perm itieron que Pedro Haro Ocampo fuera diputado local y que, al m ism o tiempo, le
pasara las riendas de Ixtlahuacán del Río a su h erm ano Gabriel Haro Ocampo Y A LA controversia Ana Isabel Bañuelos le cobraron la
factura. La alcaldesa con licencia de Arandas, célebre por invadir la cancha en la Copa Jalisco, recibió doble tarjeta roja: los electores del
Distrito 15 no la dejaron ser diputada local y tam poco pasarle la presidencia municipal a Ricardo Cordero... ¡su marido TAMPOCO en
Ameca concedieron el fraternal capricho de ver a Valente Serrano siendo diputado local del Distrito 1, m ientras hacía la entregarecepción
con su herm ana Gabriela. ¡Qué bonita familia
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 QUINTO PATIO
Ayer quedó más claro que el rector general de la Universidad de Guadalajara UdeG, Ricardo Villanueva Lomelí, y el gobernador Enrique
Alfaro Ramírez fumaron la pipa de la paz. El mandatario acudió al quinto Informe de Actividades del rector general, quien dijo que espera
que nuuuuuuuunca bueno, no alargó así la palabra más vuelva a existir un conflicto con el gobierno del estado. Por su parte, el gobernador
llevó un regalito a la casa de estudios, al entregar las escrituras del Paraninfo y del edificio administrativo. Claro, Alfaro destacó que el rector
no haya aceptado alguna candidatura en momentos en que la ambición pudo dominar a cualquiera así lo dijo Alfaro y, por ende, como
tampoco él se postuló, es otro a los que la ambición ¡no lo dominó, ¡quihubo. La cosa es que sobre los rumores de que, una vez que
concluya su gestión, Villanueva Lomelí se incorporará al gabinete de la virtual presidenta, Claudia Sheinbaum, el rector general aclaró que
lo descarten, pues no ha sido invitado y no espera que la invitación llegue por si estaban con el pendiente. v v v De los 13 ex gobernadores
surgidos de Acción Nacional que hacen un urgente llamado al PAN, donde reconocen que el mensaje que el 2 de junio dio el pueblo al
partido blanquiazul fue un grito fuerte: cambias o te vas, aparecen dos ex mandatarios de Jalisco: Francisco Ramírez Acuña, ahora senador
electo, y Alberto Cárdenas Jiménez. El que no suscribe el documento y, por tanto, los autocríticos señalamientos, es Emilio González
Márquez. ¿No estuvo de acuerdo, ¿no lo invitaron, ¿estaba botaneando y no lo hallaron El dirigente nacional panista, Marko Cortés, reveló
que uno de los firmantes le confió que no sabía que avalaba el posicionamiento de los ex gobernadores agrupados en Unidos por México,
quienes ¡vaya que demandan cambios en Acción Nacional v v v Solo tres grupos sociales considerados vulnerables tendrán representante
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Resumen Ejecutivo

en el Congreso del Estado, de acuerdo con la integración de la próxima legislatura que dio a conocer el Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana. Así, de la diversidad sexual entrará Esther Monserrat Pérez Cisneros, de Movimiento Ciudadano; por Morena, van el regidor de
Zapopan, Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias, como candidatura joven, y Cecilia Márquez Alkadef Cortés, como persona con
discapacidad; de la diversidad sexual, por Hagamos, de suplente está Edgar Omar Guzmán Muñoz, y por Futuro se halla Mariana Casíllas
Guerrero, como candidatura joven, al igual que su suplente Karol Paulina García Gómez. Sin incluir a los suplentes, en realidad son solo
cuatro. Quedaron sin representación en el Congreso del Estado las personas indígenas y, agreguemos, migrantes. Y eso que en Jalisco su
presencia es notable, y que diputados y políticos suelen decir esto y lo otro, sin que eso incida en que sus propuestas y sentires se tomen
en cuenta. Ya vendrán el Día Internacional de las Comunidades Indígenas y el Día Internacional del Migrante, y saliva sobrará en los
discursos oficiales. v v v Continúa con sus acercamientos el gobernador electo, Pablo Lemus: se reunió con el dirigente estatal del PAN,
Juan Pablo Colín.  trabajando en conjunto con todas las fuerzas políticas, podremos darle a Jalisco un futuro mejor, señaló.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
El pleito entre la cúpula emecista nacional se intensificó el fin de semana, luego de las críticas del gobernador de Jalisco a Jorge Máynez,
Mariana Rodríguez y Dante Delgado, por sus malos resultados electorales. Mientras el mandatario estatal arremetió contra los fosfo fosfo de
plano no quiere a Máynez como dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, el candidato perdedor a la Presidencia lanzó piropos hacia el
rector Ricardo Villanueva, pero evitó opinar del gobernador. Luis Donaldo Colosio Riojas le entró a la polémica. Subrayó que, en parte,
coincide con el habitante de Casa Jalisco, porque debemos tener mayor seriedad. Y lanzó una crítica porque en MC hay un grupo de
asesores que quieren darle un sentido muy bobo a las campañas pero cobran decenas de millones de pesos del erario como si tuvieran
talento. ¡Tómala Si bien Movimiento Ciudadano conservó el registro nacional como partido, viene una lucha por la dirigencia. ¿O la salida de
los naranjas jaliscienses del partido QQQ Este fin de semana se aplicaron las encuestas para que los mexicanos opinen sobre la reforma al
Poder Judicial. Y tres encuestas anunció el presidente de Morena, Mario Delgado. Como siempre, hay mucha información que se
desconoce: ¿Dónde aplicaron las encuestas, a cuántas personas y quiénes las aplicaron Como es uno de los Estados con más población,
es de esperarse que en Jalisco haya encuestas, pero cuando se le consultó a Katia Castillo, dirigente estatal de Morena, ni siquiera estaba
enterada de las encuestas ni del proyecto de diálogo nacional. Luego se quejan porque les dicen que sus consultas son simulaciones. QQQ
Ante la polémica por la reforma judicial que impulsa López Obrador, la priista Laura Haro se lanzó con todo y dio sus razones por las que
está en contra: viola la independencia judicial. Si politizan la justicia los jueces basarán sus decisiones   en torno a las agendas partidistas y
posiciones políticas, afectando la legalidad. Al incentivar a los juzgadores a llegar o permanecer por la vía electoral, los fallos judiciales
buscarán ganar votos, no aplicar la justicia. Y los mexicanos tendremos que financiar el funcionamiento del Poder Judicial, pero también sus
campañas. ¿Qué tal QQQ Gran fiesta se celebró el viernes pasado en el rancho del ex gobernador Francisco Ramírez Acuña, el mismo
donde hace unos 18 años había destapado a Felipe Calderón como aspirante presidencial para suceder en el cargo a Vicente Fox. El
motivo de la celebración fue que Ramírez Acuña ganó su espacio para ser senador e invitó a sus antiguos aliados políticos, igual que a los
nuevos, para reverdecer laureles.
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 Papirolazo
T k T o t e preocupes por la candidatura, Juanjo, si  quieres luego lo platicamos, fue la broma que le espetó el entonces líder político de la
Universidad de Guadalajara, Raúl Padilla López, al alcalde de Zapopan, Juan José Frangie, en una cena donde había de chile, de dulce y
de manteca. Todos los comensales soltaron la carcajada, a pesar de la tensión que se respiraba en pleno conflicto entre el gobernador
Enrique Alfaro y Padilla. El licenciado rom pió el hielo con su chascarrillo, a propósito de los obstáculos internos que enfrentaba Frangie
para repetir como abanderado de su partido, insinuando que allí estaba el partido Hagamos por si se ocupa. Y es que por esas fechas se
había publicado un polémico desplegado en contra de la Universidad, filmado por todos los poderes públicos y alcaldes del estado. Por
todos, excepto por Frangie, a quien su rúbrica casi le cuesta la candidatura Esta anécdota ilustra no solo la estrecha amistad de Raúl y
Juanjo, sino una alianza política entre ambos personajes, que también murió junto al ex líder universitario. La amistad que los unió produjo
loables iniciativas, como Papirolas, pero también acumuló malos entendidos y generó falsas expectativas, como Hagamos. La lealtad
incondicional de Raúl hacia Juanjo no formó parte del legado político del ex rector, sino que fue un valor que honró en inda hasta el último
día. El grupo político universitario no tenía por qué heredar los compromisos de a quella amistad, aunque sí reconocer a un valioso amigo
de la Universidad. Ambas cosas sucedieron. El entendible reclamo de Frangie tiene su origen en la expectativa que el propio Padilla generó
en el sentido de que la Universidad lo apoyaría, lo cual no ocurrió. Por el contrario, el viraje político del Grupo Universidad implicó una
alianza que le jugó en contra, algo que Raúl habría evitado. Haya sido por oportunismo, sobrevivencia o convicción, lo cierto es que el
realíneamiento político del Grupo Universidad colocó a viejos aliados en posiciones encontradas. Cuando Raúl estaba bajo acecho buscó
tender puentes para desactivar uno de los dos flancos, el del gobierno de la República A pesar de su histórica enemistad con el presidente
López Obrador, el licenciado le encargó al rector Ricardo Villanueva la relación con Claudia Sheinbaum, quien visitó la universidad hace
casi dos años. Ricardo logró construir una salida de emergencia para el grupo, pero a cambio de comprometer políticamente a la institución.
El costo político de la decisión provocó daños colaterales, como el de Papirolas. Desde luego que no puedo estar de acuerdo con la
decisión de retirarle el apoyo a un noble proyecto para las infancias, como tampoco puedo estarlo con el hecho de que la universidad
apoyara con recursos institucionales campañas electorales. Aunque Raúl ya no esté para sentarlos a conversar, estoy convencido de que
Ricardo y Juanjo sabrán honrar la memoria de su amigo para darle la vuelta a la página. Sigo creyendo que la mejor versión de la
Universidad de Guadalajara no es cuando amarra alianzas políticas, sino cuando se erige como un contrapeso al poder político que le
otorga su autoridad intelectual al servicio del estado. En el balance global, Hagamos le resta más de lo que le suma a la Universidad, pese a
haber logrado tres cúrales que en realidad entraron bajo las siglas de Morena. Zapopan se equivocaría si le retira su apoyo a la FIL o el
Centro Cultural Universitario, así como mal haría la Universidad en no reconocer el apoyo del ayuntamiento al Museo de Ciencias
Ambientales en momentos críticos. Aunque el medio millón de pesos sea más simbólico que sustantivo, como ganador Frangie debería
reconsiderar su decisión como un gesto magnánimo. Si los adultos pensáramos más en los niños y las niñas, todo sería menos complicado.
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Resumen Ejecutivo
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 RADAR
Declarado gobernador electo por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco IEPC, Pablo Lemus ha exigido que se
respete la voluntad ciudadana, que se reconozca el voto cruzado de los jaliscienses, y que los morenistas y sus aliados admitan su derrota
por 186 mil 780 votos de diferencia. Ayer, reapareció su adversaria de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Delgadillo, para
demandar lo mismo: que se respete la voluntad de los jaliscienses al asegurar que las presuntas irregularidades cometidas en el proceso
constituyen un atropello a la democracia y a la voluntad del pueblo de Jalisco. Empezó, pues, la larga ruta de la judicialización de la elección
de Jalisco, como no pasaba desde hace más de dos décadas, cuando en el proceso electoral 20002001, el priista Jorge Arana impugnó la
elección de gobernador, donde finalmente los tribunales ratificaron el triunfo del panista Francisco Ramírez Acuña, quien ganó la elección
para segunda fórmula al Senado el pasado domingo 2 de junio. Como pasa siempre con los denunciantes, dicen estar convencidos que en
su impugnación en este caso de 549 hojas presentada el sábado 15 de junio pasado, el juzgador encontrará las pruebas y argumentos
suficientes para demostrar anomalías en los 20 Distritos que ganaron en su mayoría pero en los que inexplicablemente perdieron la
gubernatura; que no se contaron 300 mil votos de 350 pa quetes electorales; la existencia de 86 mil votos nulos posiblemente inflados; y de
la presunta complicidad de la titular del IEPC, Paula Ramírez, para favorecer al gobierno de Movimiento Ciudadano MC y su candidato a la
gubernatura. Con todo ello, confían, lograrán que en los tribunales se anule la elección y se convoque a un nuevo proceso extraordinario.
Como igual siempre sucede, los acusados descalifican las acusaciones. De entrada, cuestionan que ayer no hubiera acompañado a
Delgadillo la plana mayor del morenismo como ocurrió en la semana de los cómputos. Eso es señal, aseguran, que ya ni la dirigencia
nacional cree que la impugnación prospere. Lemus incluso me negó que hubiera buscado una llamada telefónica con la Presidenta electa
Claudia Sheinbaum, con la que me dijo, negocia un encuentro personal en el mes de julio. El equipo de Lemus da por hecho que a los
juzgadores les serán insuficientes los 11 videos que circularon en redes sociales y que sus adversarios presentan como pruebas técnicas
de las irregularidades sistemáticas; consideran débil el argumento de la inequidad en la cobertura mediática y la denuncia de violencia
política de género que, afirman, ya desechó hasta la sala superior del Tribunal Electoral; así como insustancial que denuncien la presencia
de funcionarios en los conteos distritales porque no detallan las presuntas faltas que cometieron; y minimizan la tardanza del PREP, del
conteo rápido y las discrepancias de votos con la elección federal, porque, dicen, se pueden explicar con los votos de las casillas
especiales. Así, pues, quedará en manos de los tribunales definir de qué lado está la voluntad de los jaliscienses y validar o invalidar las
graves acusaciones al árbitro electoral
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 RADAR
Con la invalidación de la resolución del Tribunal Electoral de Jalisco para recontar los votos de la elección por la alcaldía de Guadalajara
que hizo la Sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF se entró de lleno a la fase de judicialización del
proceso electoral como no ocurría en Jalisco desde la elección estatal del 2000, cunado el priista Jorge Arana impugnó el triunfo electoral
del panista Francisco Ramírez Acuña, quien finalmente se quedó con la gubernatura. Son tres las impugnaciones más importantes entre las
que desde luego destaca la que hizo la ex candidata de la alianza Sigamos Haciendo Historia, Claudia Delgadillo, en contra de la entrega
de la constancia de mayoría de gobernador electo al emecista Pablo Lemus, así como las peticiones de anular la elección municipal de
Guadalajara que pide el candidato de la misma alianza, José María Martínez, y la de Tla quepa que que pide la ex candidata del partido
Movimiento Ciudadano, Citlalli Amaya. Llama la atención que en el caso de la elección Guadalajara haya sido MC, el partido que ganó la
elección el que haya pedido también un recuento de los votos, aún antes que lo sugiriera el Presidente Andrés Manuel López Obrador
desde su mañanera para la elección estatal. Mientras que los del partido naranja sostienen que pidieron el recuento para que se confirmara
su triunfo y se desvirtuaran los reclamos de fraude de los morenistas y sus aliados, para estos últimos fue sólo parte de una estrategia para
tratar de ocultar las irregularidades en la elección con la complicidad de las autoridades electorales locales. Ante esas posturas encontradas
sobre el trámite y autorización inicial del reconteo de votos por parte del Tribunal Electoral de Jalisco, sorprendió que ambas partes hubieran
celebrado que la sala regional del TEPJF haya echado para atrás la decisión de recontar al menos 865 casillas. Por un lado la presidenta
electa de Guadalajara, Verónica Delgadillo, afirma que el fallo del Tribunal Federal significa que no había motivo para recontar las casillas
porque no hay irregularidad alguna, lo que descalifica los reclamos de los opositores. Por el otro, Chema Martínez, quien fue quien impugnó
el reconteo por considerar que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco IEPC no podía ser juez y parte por
ser una autoridad señalada de ser cómplice del presunto fraude electoral. El toma y daca, pues, en los tribunales electorales está a todo
vapor y cada una de las partes tratando de influir en los juzgadores para que crean sus narrativas. Ojalá el cabildeo no pueda más que las
pruebas que presenten de uno y de otro bando. Veremos.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Arranca la semana y hay algunos apuntes interesantes de los que se están hablando en los círculos políticos. El primero es el tema de la
manifestación contra la sobrerrepresentación de Morena en el Congreso federal. Lo primero y más claro: el asunto no ha permeado entre la
población. A pesar de que la marea rosa se movilizó en varias ciudades ayer, todo indica que no habrá cambios en la asignación de
diputados federales y Morena tendrá la mayoría calificada que han tratado de evitar, principalmente, el PAN y las asociaciones civiles y
académicas que permanecieron cerca de la campaña de Xóchitl Gálvez. Ya veremos cómo resuelve el INE este tema. QQQ Hablando de
los manifiestantes de ayer afuera de las instalaciones del INE, a dos cuadras de La Minerva, quien más se ha empeñado en figurar es el
senador electo y ex gobernador, Francisco Ramírez Acuña. Antes del día de la manifestación, ofreció una rueda de prensa para denunciar
lo que considera un abuso de Morena y el INE en la integración de la Cámara de Diputados y el Senado. La apuesta del senador electo es
defender la autonomía de Jalisco ante el autoritarismo del Gobierno federal. Por eso ya corren las apuestas sobre quién llegará mejor
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Resumen Ejecutivo

posicionado al Senado: Ramírez Acuña o Carlos Lomelí. QQQ ¿Y por qué los priistas no figuraron en las manifestaciones de ayer Porque
estaban ocupados en la elección interna del partido, la que muchos en las redes sociales calificaron como la coronación de Alito Moreno. El
resultado ya era esperado, a pesar de las protestas de muchos conocidos militantes del partido. En Jalisco, por lo pronto, la presidenta
Laura Haro ya envió un mensaje claro: regresó a la presidencia para encabezar el proceso del cambio interno del partido y para encargarse
de dar el empujón para que los que más critican, se animen a irse del PRI. ¿Qué tal
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 ALLÁ EN LA FUENTE
¡Despertó el Tribunal Electoral de Jalisco Y por fin anunció una resolución sobre las impugnaciones de Claudia Delgadillo contra la elección
a la gubernatura y de Chema Martínez por la alcaldía de Guadalajara. Pero no hay sorpresas: Pablo Lemus y Verónica Delgadillo siguen
siendo el gobernador electo y la presidenta tapatía ganadora. Si bien los morenistas continuarán en la siguiente instancia del Tribunal
Electoral de la Federación, el equipo de Lemus celebra que la diferencia en la votación fue del 5.08. Y en el caso de Guadalajara nos
cuentan que hasta sumaron más votos. Lemus se pronunció ayer sobre la resolución y criticó a los morenistas que han mentido en torno a
la elección, con la intención de que se repita. A Eduardo Almaguer, representante legal de Morena, le envió un mensaje: en medio de la
crisis de desaparecidos en México, le recordó que debe enfrentar a la justicia y ser sancionado por sus acciones cuando fue fiscal general
de Jalisco, principalmente por el manejo de cuerpos en los llamados tráileres de la muerte. ¿Qué tal Por lo pronto, los morenistas citaron
hoy a una rueda de prensa para responder juntos al Tribunal Electoral de Jalisco. QQQ El senador electo de Jalisco, Francisco Ramírez
Acuña, anda con la espada desenvainada. Desde la semana pasada participa como el panista con más autoridad en Jalisco ¿quién le
compite en las protestas contra la sobrerrepresentación de diputados y senadores de Morena y aliados, pero también tiene parque para
otros tiros. Sobre la reelección de Alejandro Alito Moreno en el Revolucionario Institucional, asegura que no le interesa meterse en la vida
interna del PRI, pero reconoce que un partido como éste no debe terminar sus días de esa manera. Y de su reelección, aunque no quiere
decir que es un error, apunta que fue muy poco acertada. Como no queriendo la cosa, acepta que varios priistas en el Senado se van a ir a
las filas de Morena. QQQ Y precisamente después de la reelección de Alito vienen enfrentamientos fuertes en la cúpula priista. ¿Recuerdan
a Manlio Fabio Beltrones Es uno de los principales críticos de Moreno y nos cuentan que quedará fuera de la bancada del PRI en el Senado
en la siguiente Legislatura federal. No es para menos. Beltrones escribió ayer en sus redes sociales: Tengámoslo claro, esta dirigencia
reelecciónista, no representa la unidad. El PRI de Alito debiendo ser formal, se ve marrullero y mezquino con los suyos y pequeño ante la
sociedad. Excluirme del grupo parlamentario en el Senado es una decisión unilateral y arbitraria. Pésimas noticias para la oposición en el
Congreso de la Unión. Por fin
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Nos cuentan que en el Congreso de Jalisco se están repartiendo plazas que estaban vacantes, pero se está omitiendo cumplir con el
derecho de escalafón para que lleguen los mejores. ¿Será Las vacantes quedaron porque se jubilaron o murieron una veintena de
empleados. Pero nos afirman que esas plazas están siendo ocupadas por amigos de gente influyente en el Congreso para ser jefes de
dirección, investigadores, bibliotecarios, auxiliares administrativos, secretarias, actuarios, capturistas, correctores y asesores, entre otros
cargos, con salarios que van de los 30 mil a los 65 mil pesos mensuales. ¿Qué tal ¿Qué dirá el secretario general del Congreso, Tomás
Figueroa ¿Y la Junta de Coordinación Política o la Comisión de Administración En los pasíllos del Legislativo nos aseguran que algunos de
esos empleados son excelentes pilotos de aeronaves. ¡Aviadores, pues QQQ ¡Ya salió el nombre Ayer les comentamos que algunos
panistas están criticando las cifras de la nueva fuente de abasto para la ciudad: el sistema de El Zapotillo. Mientras algunos dicen que dará
la mitad de lo que presumen en el Gobierno de Jalisco, resulta que el ex gobernador Francisco Ramírez Acuña lamenta que la cortina de la
presa quedó muy baja menos de 60 metros de altura, por lo que será difícil que llegue agua hasta la Zona Metropolitana de Guadalajara. Y
por eso afirma que el líquido servirá solamente para municipios de Los Altos de Jalisco. En síntesis, asegura que no vamos a tener más
agua en la metrópoli, por lo que se tiene que recurrir a la construcción de otra presa en la Barranca de Huentitán. Con el tiempo lo veremos,
advierte el senador electo. Al SIAPA también le dio su repasada y criticó el agua sucia que está saliendo en las casas porque no están
siendo atendidas las plantas de tratamiento, no se está potabilizando bien ni limpiando los ductos. QQQ Mientras siguen impugnadas las
elecciones para la gubernatura y municipios como Guadalajara y Tla quepa que, quien no tiene mayores broncas para acomodar sus fichas
e iniciar la entregarecepción es María Elena Farías en El Salto, quien muy calladita, sin meterse en grillas, ya se ha puesto a revisar todas
las áreas de la administración que recibirá de Ricardo Santillán en las próximas semanas. La presidenta electa trae marcación con lupa,
sobre todo en el área de finanzas, pues siendo regidora, siempre se mantuvo en la postura de hacer más con menos, evitando
comprometer las finanzas municipales. ¿Administrará con el buen ejemplo
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 ANTIPOLÍTICA
F ue una resistencia dura, larga y difícil, de proporciones épicas. Contra todo pronóstico, los pobladores de los pueblos alteños de
Temacapulín, Acasico y Palmarejo apenas se enteraron por la prensa que desaparecerían por la inundación tras la construcción de la presa
El Zapotillo, se empezaron a organizar para impedir el proyecto original, y lo lograron. En el camino se enfrentaron al Estado mexicano, a
los gobiernos de Jalisco y Guanajuato, a poderosas empresas constructoras de México y la empresa española Abengoa. Detrás de los
gobiernos, había fuertes intereses económicos que empujaban la construcción de la presa El Zapotillo, entre otros la de las empresas del
corredor industrial Silao Victoria para la resistencia de Temacapulín León, pues el agua represada en el municipio alteño de Cañadas de
Obregón, sería privatizada y llevada, mediante un acueducto de 130 kilómetros, al vecino estado de Guanajuato. 19 años después de que
se enteraron por la prensa que desde los escritorios burocráticos de la Ciudad de México se les condenaba a desaparecer para dar paso al
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Resumen Ejecutivo

megaproyecto hidráulico de la presa El Zapotillo, las comunidades de Acasico, Palmarejo y Temacapulín por fin durmieron tranquilos y
pudieron cantar victoria luego de que el pasado fin de semana el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la presa, pero con las
modificaciones técnicas y sociales que demandaron los pobladores. Los pobladores de estos pueblos alteños se enteraron hacia mediados
de 2005 que el gobierno federal y de los estados de Jalisco y Guanajuato pretendían construir una presa en sus comunidades rurales. Esto
luego de que el proyecto de la presa San Gaspar, en el municipio de Jalostotitlán, se había cancelado tres años antes por la oposición de
sus habitantes. Desde entonces empezaron a movilizarse para exigir a las autoridades, primero información y posteriormente la cancelación
del proyecto. No solo no fueron escuchados, sino que fueron engañados y traicionados por tres gobernadores de tres partidos distintos. El
panista Emilio González Márquez les dijo a los habitantes de Temacapulín que suspendería el proyecto si la mayoría se oponía a él. Los
habitantes de Temaca organizaron el 7 y 8 de enero de 2009 una consulta pública en la que 99 por ciento de los 600 habitantes se
manifestaron en contra de la presa. Pero Emilio González se echó para atrás en su promesa. Llegó después el priista Aristóteles Sandoval y
en campaña se pronunció a favor de los pueblos; ya en el cargo como gobernador, los traicionó y dijo que la presa se construiría a pesar de
que inundara a los pueblos. Algo semejante hizo Enrique Alfaro Ramírez de Movimiento Ciudadano. En 2018, subido a su banquito de
campaña, se dijo en contra de la presa. Ya en el gobierno pretendió terminarla con el proyecto original que atentaba contra los pueblos.
Pero todas las traiciones, engaños y mentiras de los gobernantes fueron enfrentadas por la lucha de resistencia de los pueblos de
Temacapulín, Acasico y Palmarejo. Pasaron de la incertidumbre, temor y desconocimiento de lo que implicaba enfrentar los intereses que
empujaban el megaproyecto de la presa El Zapotillo, a organizarse internamente en el Comité Salvemos Temaca, Acasico y Palmarejo a
tejer redes con organizaciones y sujetos de Guadalajara, de otras partes del país e incluso del mundo. Temacapulín fue sede de un
encuentro internacional de organizaciones que se oponen a represar los ríos en todo el mundo. En el camino se convirtieron en expertos en
la gestión de recursos hídricos e inventaron el concepto de revolución del agua. Gracias a su tenaz lucha de resistencia, los pobladores de
Temaca, Acasico y Palmarejo lograron que el gobierno de López Obrador los escuchara. Gracias a ello, el presidente anunció en noviembre
de 2022 un plan de justicia para estas comunidades campesinas alteñas. En este plan, se escuchó la voz de los pobladores y de los
técnicos que los acompañaban para ofrecer una solución técnica que garantizara, de manera primordial, que los pueblos no serían
inundados por la presa y, en segundo lugar, que se utilizara el embalse, pero para llevar agua a los pobladores de la Zona Metropolitana de
Guadalajara. El trasvase a León se canceló. Ahora el pasado sábado 17 de agosto, el presidente López Obrador y la presidenta electa
Claudia Sheinbaum inauguraron la presa con las resoluciones técnicas propuestas por los pobladores. En la ceremonia, los habitantes de
Temaca no olvidaron que el gobernador Alfaro los traicionó y por eso lo abuchearon. Gracias a su tenaz lucha social y política de
resistencia, hoy Temaca no solo no se inundó, sino que se prepara para seguir reproduciendo su vida por otros siglos más hacia el futuro,
tal como lo han hecho en el pasado. ANTIPOLÍTICA rubenmartinmartingmail.com Rubén Martín
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 ALLÁ EN LA FUENTE
El Congreso de Jalisco vive las últimas semanas de la actual Legislatura y es curioso, pero llevan casi tres años tratando de poner orden en
la nómina: ¿Cuántos trabajadores deben tener ¿Cómo se puede ser trabajador de base y con qué reglas La Secretaría General que
encabeza Tomás Figueroa pretende dejar reglas mínimas para el Servicio Civil de Carrera y mecanismos que ya no estén sujetos a las
relaciones políticas y el reparto de cuotas, para aspirar a un escalafón transparente y que respete la antigüedad, el buen desempeño y,
sobre todo, el conocimiento comprobado para subir de puesto y de salario. Pero otra pregunta pendiente es si lo logrará, porque nos dicen
que hay mucha resistencia de los privilegiados, los sindicatos y hasta de los diputados. QQQ Nos cuentan que para el Servicio Civil de
Carrera ya se aprobó un reglamento en el Congreso. ¿Y qué pasa con el reglamento de escalafón La Secretaría General del Legislativo ya
presentó un proyecto y éste no avanza desde que se atoró en la Junta de Coordinación Política, que es el órgano en el que tienen voz y
voto los coordinadores de cada fracción o partido político. ¿Quién se opone ¡Aquí empiezan los rumores QQQ Un hecho contundente:
Jalisco tendrá cuatro senadores en la siguiente Legislatura federal. Por voto directo: Carlos Lomelí, Rocío Corona Nakamura y Francisco
Ramírez Acuña. Y por la vía plurinominal: Clemente Castañeda. Por eso llama la atención que el senador Castañeda, que iniciará un
segundo periodo en la Cámara Alta, no diga nada cuando probablemente el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado,
se quedará sin escaño en el Senado por reglas que obligarían a que su lugar corresponda a una mujer. ¿Su silencio será una respuesta a la
falta de defensa de la dirigencia nacional partidista, que no ha apoyado públicamente el triunfo de Pablo Lemus y Verónica Delgadillo Todas
las interpretaciones son válidas. Por lo pronto, Castañeda envió un comunicado en el que denunció que Morena quiere robarse la victoria
electoral de Lemus y Verónica, pretendiendo anular la elección con argumentos que ya fueron rechazados por el Tribunal Electoral de
Jalisco. QQQ El regidor Roberto Delgadillo, de Morena, protagonizó ayer un bochornoso episodio en el pleno tapatío al intentar abordar
asuntos varios al inicio de la sesión van al final, mostrando su desconocimiento de las reglas básicas del Ayuntamiento. Su error no pasó
desapercibido y generó burlas. Y nos comentan que, cuando le explicaron que no era el momento, se molestó. El incidente dejó en
evidencia su falta de preparación como regidor, pero llama más la atención que, a pesar del chusco momento, insiste en que merece ser
alcalde.
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 QUINTO PATIO
El rezago en la localización de personas desaparecidas en Jalisco es altísimo, pues falta hallar a más de 15 mil. Peeero también es enorme
el rezago de casos en que la justicia caiga sobre los criminales. Los números revelan que en los siete años que ha operado la Fififiscalía
Especial en Personas Desaparecidas llevó ante un juez a 128 acusados de desaparición, de los que a 41 les abrieron las rejas. O sea, no
acreditó los delitos. El Centro de Justicia para la Paz y el Desarrollo obtuvo vía transparencia los datos. Y explica que entre las causas de
que sean liberados los presuntos autores de desapariciones están los vicios en la investigación y las irregularidades para recolectar pruebas
contra los supuestos perpetradores. Y hasta habría probables encubrimientos de ministerios públicos y de juzgadores del Poder Judicial.
Total, ni pahallar, ni paacreditar. Así la Fififiscalía. v v v Aunque Morena y sus aliados impondrán la aplanadora en la Cámara de Diputados
para avalar la reforma del Poder Judicial, las opiniones sobre el tema circulan por aquí y por allá. Por ejemplo, el panista ex gobernador y
ahora senador Francisco Ramírez Acuña dijo que votará en contra del dictamen por tres razones: porque es una venganza contra la Corte;
por el riesgo de que en el proceso de elección la delincuencia organizada imponga a jueces, y por la imposibilidad de votar dada la enorme
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Resumen Ejecutivo

cantidad de cargos. Y el rector general de la UdeG, Ricardo Villanueva, consideró que sí es necesaria una reforma al Poder Judicial, por los
altos índices de impunidad; sin embargo, aclaró que no está de acuerdo con todos los puntos del dictamen que hoy se discutirá. Opinó que
propondría elegir a los fiscales y no tanto a jueces y ministros. Ni podemos ser ciegos de que el Poder Judicial está bien y no requiere una
reforma; ni podemos ser sordos de una gran cantidad de la ciudadanía que le preocupa que los jueces sean votados. Entonces, si al final
vamos a decidir entre los ciegos y los sordos y solo va a ganar uno, perdió México. ¿Ok v v v El Presupuesto de Egresos de la Federación
para 2025 está siendo pulido. Lo ejercerá la ahora presidenta electa y pronto constitucional Claudia Sheinbaum. Y, para pronto, el
gobernador electo Pablo Lemus ya entregó al equipo cercano de la mandataria cuatro proyectos a los que busca les sean asignados
recursos federales. Un proyecto es la conclusión de la línea 4 y el inicio de la línea 5 del Tren Ligero; dos, continuar con el saneamiento del
río Santiago; y tres, restaurar las carreteras, en especial la 80, que ya da lástima. Solicitó 650 millones de pesos para intervenir la carretera
a Chapala, desde el Parque Agua Azul al aeropuerto; en sí el objetivo es ampliarla a dos carriles más por sentido y colocarle concreto
hidráulico. Que tengan buena respuesta las peticiones sería para bien de los jaliscienses. v v v Sucede en pleno Centro Histórico, a cuatro
cuadras del Ayuntamiento de Guadalajara y seis de palacio de gobierno: gente armada persigue a un varón, le disparan y lesionan a dos
adultos mayores que circulaban en su vehículo, en las calles Contreras Medellín e Independencia. De Ripley.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
En San Pedro Tla quepa que ya empezaron a hacerse la vida cansada. La presidenta interina, Adriana Zúñiga, se comprometió a instalar la
comisión de entregarecepción que están exigiendo los integrantes del equipo de Laura Imelda Pérez Segura, la presidenta electa. Pero ya
revisaron las fechas y la cosa no será tan sencilla, sobre todo porque todavía tienen la esperanza de que en tribunales se pueda anular la
elección pasada. Por eso, convocaron al proceso de entregarecepción, pero hasta el 1 de octubre. Casí, casi, como dicen en el barrio, ¿ya
para qué La ley estatal indica que deben convocar al proceso tres días antes del 1 de octubre. ¿Qué tal QQQ Después de la reunión que
sostuvieron alcaldes electos de Movimiento Ciudadano, los que no se quedaron atrás fueron las y los triunfadores de Morena en el Área
Metropolitana de Guadalajara. Ayer sostuvieron una reunión las presidentas electas de Tla quepa que, Laura Imelda Pérez Segura, de El
Salto, María Elena Farías, y de Juanacatlán, Ana Vergara Ángel, así como el alcalde de Tonalá, Sergio Chávez, quien seguirá en la próxima
administración. Impulsan un objetivo en común: mejorar la calidad de vida en el Oriente de la metrópoli, por lo que acordaron instalar una
mesa de trabajo y coordinación para impulsar proyectos a favor de la población. ¿Tendrán más apoyo del Gobierno federal QQQ Nos
cuentan que generará muchos comentarios el nacimiento de una nueva asociación civil de corte académico y analítico, que lleva por
nombre Cátedra Guillermo Cosío Vidaurri. A convocatoria de familiares y amigos se está configurando un interesante mosaico de
personalidades con presencia y liderazgo en diversos campos del conocimiento en esta organización. Por lo pronto, hoy se organiza una
conferencia magistral inaugural en la Cámara de Comercio, que estará a cargo del político y académico Mariano Palacios Alcocer. Los
comentarios a su exposición Constitución y Democracia estarán a cargo del secretario general de Gobierno en Jalisco, Enrique Ibarra
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 RADAR
¿Será el rector general, Ricardo Villanueva Lomelí, el nuevo gran elector en la sucesión rectoral de la Universidad de Guadalajara, que tiene
que concretarse a más tardar en el mes de marzo ¿Se convertirá en el nuevo Raúl Padilla López que luego de su rectorado que finalizó el
31 de marzo de 1995, se convirtió en el que tenía la última palabra para definir a quiénes encabezaron la universidad pública de Jalisco los
siguientes cuatro rectorados, hasta su muerte en abril del 2023 Para la Universidad de Guadalajara, para Jalisco y para México sería una
gran evolución que no fuera así y que efectivamente, como señaló el lunes pasado el propio Villanueva, la elección sea, realmente, a través
de un proceso democrático. Esa será la gran incógnita que se irá despejando conforme se vaya dando el proceso, que formalmente ya
inició con la elección de los nuevos integrantes del Consejo General Universitario CGU, que termina este mes para hacer su instalación en
los primeros quince días de octubre. Una vez que esté en funciones el nuevo CGU, se convocará a la Comisión Especial que emitirá la
convocatoria con los tiempos respectivos y se conformará la Comisión Electoral que dará seguimiento a la elección de la nueva rectora o
rector. En teoría, son las y los consejeros universitarios quienes votan libremente por quien consideran la o el mejor de los candidatos. Ojalá
que en la sucesión rectoral que está por venir se cumpla cabalmente esta condición democrática, y se dejen atrás las simulaciones que se
operaban en el CGU sólo para validar la selección previa que había hecho el gran elector. Y es que era tal el sistema de pesos y
contrapesos, de premios y castigos que desarrolló Padilla López para mantener las lealtades y sustituir a potenciales disidentes, que logró
conservar así el control y el poder dentro de la UdeG. Un ejemplo del férreo control que tenía sobre el CGU, que él se encargaba de
confeccionar detenidamente desde la elección de las y los integrantes en cada uno de los centros universitarios, se dio con el ascenso en
2007 del malogrado rector Carlos Briseño, y su caída dos años después cuando le quiso disputar el lugar al Licenciado. En el arranque de
la carrera por la rectoría, suenan como cada seis años quienes parten con más posibilidades. Hasta la sucesión pasada, por ser los que se
empujaban desde el sanedrín universitario. Hoy suenan de arranque Karla Planter, rectora del Centro Universitaria de Los Altos, y la ex
rectora de ese mismo Centro, Mara Robles, actual diputada local y ex secretaria de Educación en el gobierno de la Ciudad de México.
Habrá que ver si se aparecen o no más contendientes. Por lo pronto habrá que ver si se sigue imponiendo el tiempo de mujeres y también
llega por primera vez una de ellas a la rectoría general de la UdeG, en un proceso que también sea inédito por ser verdaderamente
democrático. Veremos
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 LA TREMENDA CORTE
Que la mañana de ayer cuando el presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie, dio a conocer la lista de su gabinete la próxima
administración se supo que el Comisario General de la policía municipal será Roberto López Macías un veterano de la corporación, quien
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Resumen Ejecutivo

sustituirá a Jorge Alberto Arizpe García, quien se incorpora al equipo de trabajo de Pablo Lemus en el gobierno estatal. El propio Lemus
adelantó que Arizpe estará trabajando con él, aunque no necesariamente como secretario de Seguridad Pública. ¿Asumirá entonces la
coordinación del gabinete de seguridad del estado Que no le pierdan la huella a Merilyn Gómez Pozos Morena. En medio de la discusión
por la reforma al Poder Judicial fue una de las diputadas que tomó la palabra en representación de los legisladores federales de la bancada
de Jalisco. Además, dicen, estará bien arropada por su cercanía con personajes de suma importancia en el centro del país, y también
destacó su capacidad de discurso y promoción de dicha reforma. Seguro la veremos como una ficha importante en el estado, tiempo al
tiempo. Que en el listado de las presidencias de las 62 comisiones que tiene la Cámara de Senadores aparece el nombre de la jalisciense
Rocío Corona Nakamura PVEM, quien presidirá la de Asuntos Frontera Sur. Todos los 128 senadores participan en diferentes comisiones,
pero no todos presiden una. En el listado que circula hay presidencias pendientes para MC una, y para el PAN siete, por lo que otro u otra
legisladora local podría ocupar un cargo como responsable de una comisión. ¿Francisco Ramírez Acuña ¿Clemente Castañeda Que
contando las horas están en el PRD Jalisco a la espera de que alguien les notifique de manera formal su desaparición al no obtener el
mínimo de votos requeridos en el más reciente proceso electoral federal. En la sede del todavía partido del sol azteca la vida sigue normal,
pues se trabaja en temas internos y las puertas del inmueble están abiertas como cualquier día. Pero el reloj avanza para el partido que
preside localmente Natalia Juárez... _
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 FUENTEOVEJUNA
M ariano Palacios Alcocer, sin duda uno de los políticos con más amplia trayectoria en prácticamente todas las esferas y ámbitos del poder
público, a quien quizá sólo le haga falta ser Presidente de la República, investido además de la más sólida formación académica,
considerado un auténtico maestro que dicta cátedra, estuvo recientemente en Jalisco para hablar fuerte y con toda lucidez, respecto al
riesgo que acecha a nuestro país en este momento histórico político que se vive por un régimen autoritario que pisotea la Constitución.
Palacios Alcocer conoce la teoría y la praxis, pues ha sido Alcalde, legislador local, diputado federal, senador, gobernador, secretario de
estado en el Gobierno federal y embajador, pero sobre todo es un jurista respetado como notario, doctor en derecho y siempre activo en
docencia y la investigación superior en México y el ámbito internacional; por ello, quienes tuvimos el honor de escuchar la Conferencia
Magistral Constitución y Democracia, fuimos privilegiados de conocer la óptica de un docto especialista en Derecho Constitucional que con
la mayor generosidad nos compartió su sabiduría y nos empapó de sus conocimientos. En el marco de la inauguración de la Cátedra
Guillermo Cosío Vidaurri, el queretano nos confió su preocupación por los tiempos aciagos que se viven en nuestro país. Y aquí comparto
algunas de sus reflexiones: Me parece indispensable que reflexionemos con criterios académicos, jurídicos, filosóficos y políticos sobre este
tema de la justicia constitucional. México experimenta una situación inédita de agravios y descalificaciones desde el Ejecutivo hacia la
Suprema Corte de Justicia de la Nación en su carácter de tribunal constitucional. Estas críticas han preocupado a instituciones nacionales y
extranjeras como lo muestra el diagnóstico sobre la independencia del sistema de la justicia federal realizado por Cyrus Vance Center of
International Justice, por el New York City Bar, el Lawyer Council, la Barra Mexicana de Abogados, la Federación Latinoamericana de
Magistrados, que advierten sobre la vulneración a tres principios indispensables de la Judicatura. Primero, hay violaciones al respeto de las
instituciones de Gobierno, a la independencia de la Judicatura. Segundo, el ejercicio de la función judicial basado en la ley no debe estar
sujeto a presiones externas. Y tercero, es indeseable politizar electoralmente la justicia constitucional. El diseño institucional y normativo de
la justicia constitucional tiene una larga data y no es, hoy, tarea concluida. Baste recordar la obra del célebre constitucionalista Allan Brewer
Carias, que recorre el trayecto del principio de separación de poderes en la Francia liberal que consideró a los jueces como la boca del
Parlamento, la boca que pronuncia las palabras de la ley, sosteniendo que los tribunales no pueden participar en el ejercicio legislativo y,
menos aún, suspender sus decretos. Sostenían que deben consultar al legislador el contenido y el significado de las normas y, en su caso,
tener derecho a proponer enmiendas. Llegó, como lo declaró el ilustre Robespierre, a proponerse que la palabra jurisprudencia fuera
eliminada de la lengua francesa, pues el Estado que tiene una constitución, que tiene un marco legal, en él los tribunales, en su
jurisprudencia, no pueden contener más que la ley y, si una autoridad distinta al Parlamento interpreta las leyes, elevaría su voluntad por
encima del legislador. Se creó así el mito del Congreso soberano y de la infalibilidad de la ley que derivó en regímenes totalitarios. El ideal
Roussoniano de que el legislativo es depositario de la soberanía y, en consecuencia, no puede actuar mal, se derrumba. Los parlamentos y
las leyes se convierten en instrumentos de regímenes despóticos y las mayorías han llegado a ser brutalmente opresivas, como lo
declararía el célebre Cappelletti. De ahí que las libertades deban ser protegidas, tanto del Ejecutivo como del Parlamento, transitando del
dogma de defender las libertades por la ley al imperativo de defender las libertades de las leyes opresivas e injustas, creando así órganos y
tribunales que impongan al legislador el respeto a la Constitución, a sus normas, a sus valores y a sus principios. El control jurisdiccional de
la Constitución pone desde entonces fin a la era del denominado absolutismo parlamentario. Las mayorías parlamentarias integran gobierno
con intervención de los partidos políticos y hoy los partidos políticos atraviesan por la peor crisis de su existencia en México y en el mundo
como lo advierte Rivero. Su representación es escasa y su legitimidad democrática cuestionada. Es un error confundir la voluntad popular
con las decisiones   y voluntades de las cúpulas de los partidos políticos. Por lo tanto, es tarea del derecho procesal constitucional crear las
instancias y organizar los procedimientos para hacer efectiva la justicia constitucional. La Constitución ha de ser ley verdadera, ha de ser ley
positiva, ley obligatoria de naturaleza superior, que controle a los poderes y que auspicie los derechos humanos. En estricto sentido, ningún
poder ni órgano del Estado es soberano. Todos han de estar sujetos a la Constitución, norma rígida, suprema, estable que asegura
sanciones a su violación. El juez constitucional se torna garante de los derechos humanos de naturaleza política, fortalece los valores del
respeto, la pluralidad y la democracia y en eso radica su verdadera legitimidad democrática, no en elecciones a modo. De ahí la importancia
de su independencia frente a los otros poderes y neutralizando las influencias políticas indeseables en democracia. No se preste el juez
constitucional a distorsiones abusivas, que en palabras del ilustre jurista Jellinek, el juez constitucional debe representar la sólida conciencia
nacional de su pueblo. En manos de los jueces constitucionales radica la paz, radica el desarrollo, radica la tranquilidad de un Estado. Y
para que este sea democrático, el poder debe ser contenido. Los jueces constitucionales, advierte Tocquevelli, deben ser ciudadanos
íntegros, informados, genuina y genialmente humanos. Por eso, la Constitución americana, desde 1787 y 1789, nunca ha planteado la
elección directa de jueces constitucionales. La racionalidad del orden jurídico radica en el respeto a la Constitución en su carácter
obligatorio y eficaz. Esto fue la apuesta del ilustre Hans Kelsen, cuando propuso hace 100 años la creación del primer Tribunal
Constitucional. Hoy debemos apostar a una Corte que sea verdadero garante de la justicia constitucional, que coadyuve con otros poderes
en el fortalecimiento del Estado de Derecho, que vaya creando una jurisprudencia que dé certeza y predictibilidad de los contenidos y
alcances de la Norma Suprema. Hoy debemos apostar por una argumentación jurídica, esto es, por razones jurídicas, que en las sentencias
orienten al aparato judicial con expresiones racionales, accesibles, con un lenguaje más directo y de conocimiento público. Ya lo decían los
padres de la medicina, Hipócrates, Galeno y Esculapio, cuando hay un mal diagnóstico habrá un mal tratamiento y un mal tratamiento no
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tendrá pacientes sanos. Sabias palabras de Mariano Palacios que obligan a reflexionar y deben impulsar a luchar por el México que
conocemos.
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 LA SILLA
En plena efervescencia de los reality shows, comenzando por La Casa de los Famosos, buena parte de los mexicanos nos encontramos
hoy metidos de lleno en dar seguimiento a La Casa de los no tan Famosos. Es decir, de la Cámara de Senadores. Ahora que llegó al
Senado de México la iniciativa recién aprobada en la Cámara de Diputados para la llamada Reforma Judicial, estamos más que atento a
todo lo que se diga y haga entre los senadores de nuestro país. Son 128 los representantes de los estados en la Cámara Alta, y hasta hace
unos días la mayoría eran absolutos desconocidos para nosotros. De Jalisco sabemos que hay dos senadores de la 4T, Carlos Lomelí
Morena y Rocío Corona PVEM, uno del PAN, Francisco Ramírez Acuña; y uno de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda. De los
demás sabemos poco, como el que esté el priísta Alito Moreno, el robótico y nada carismático panista Ricardo Anaya, y el folclórico petista
Gerardo Fernández Noroña, quien además es el presidente del Senado. Pero eso era ayer. Hoy sabemos que hay dos senadores que eran
del PRD, pero que más tarde que temprano se pasaron a Morena ¿alguien recuerda sus nombres. Y que hay senadoras y senadores muy
malitos de su salud, pues se la pasan en el hospital, o en recuperación en sus casas, y nos traen a todos con el pendiente de si estarán
presentes el miércoles próximo en la sesión donde, presumiblemente, se discutirá y votará la tan mentada reforma. Hoy estamos atentos a
todo lo que hagan, digan y dejen de decir senadores de quienes hace dos semanas no sabíamos de su existencia salvo tal vez en sus
estados. Revisamos sus redes sociales, les exhortamos a mantenerse firmes de uno u otro lado de la polémica votación, y nos enteramos
de lo que hicieron en gobiernos, legislaturas y veranos pasados. Están los 128 senadores tan o más vigilados que las mujeres y hombres
que viven en el programa de televisión que ha roto barreras de popularidad. En La Casa de los Famosos se expulsa cada semana a uno o
dos de sus integrantes, y en un par de semanas habremos de conocer el nombre de la o el ganador del concurso.
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 SIN PEDIR AUDIENCIA
Considerada como una de las más importantes obras de movilidad del gobierno estatal, la llamada Línea 4 del Tren Eléctrico Urbano, fue
planeada en realidad con un evidente cálculo político para favorecer a Tlajomulco, bastión de Movimiento Ciudadano, quien sumará el sexto
gobierno municipal seguido. En el afán de cumplir con una promesa de campaña, el proyecto camina contra reloj para estar listo antes de
que concluya la administración naranja, sin reparar que desafía planes y operaciones de este tipo de transportes colectivos. La idea de
contar con un sistema masivo de movilidad, nació a la par de la introducción del Metro en la Ciudad de México a fines de los sesentas,
cuando Guadalajara, la segunda ciudad más importante del país, justificó que merecía contar con una infraestructura similar. El primero de
los planes maestros ocurrió en 1975, cuando se plantearon tres trazos. El primero que iría de Isla Raza al Auditorio Benito Juárez, un
trayecto parecido al de la actual Línea 1; el segundo de Tetlán a la Minerva, como el de la Línea 2, aunque solo llega a Federalismo y el
tercero, de Zapopan a Tla quepa que, el derrotero que tiene la Línea 3. El entonces gobernador Guillermo Cosío Vidaurri presentó en 1989
un nuevo plan con cuatro recorridos distintos: PePePeriférico Norte al Sur; Periférico Oriente al Poniente; Mexicaltzingo a Nueva Central
Camionera y Normal a Zapopan. Ya con la operación de las Líneas 1 y 2, se propuso en 1994 la ampliación para contar con cinco más para
sumar siete. La Línea 3 que iría de ZapopanÁvila CamachoWashington y hasta 8 de julio; la 4 de Belisario Domínguez hasta el Parque
Solidaridad Iberoamericana; la 5 desde la Unidad Río Verde a Toluquilla; la 6 de Mariano Otero hasta Tonalá y la 7, de la avenida
Revolución a la colonia Santa Paula. Ninguno de los proyectos consideró atender a Tlajomulco, porque seguía la lógica de brindar el
servicio a zonas densamente pobladas, colonias populares con décadas de historia y quienes reclamaban un mejor servicio. Hay quienes
indican que el transporte masivo detona el desarrollo como en Tlajomulco, pero el eterno dilema es favorecer a nuevos habitantes, o cubrir
la necesidad de vecinos que tienen años esperando un mejor transporte. En 2003, como herencia del gobierno de Guillermo Sánchez
Magaña en Tlajomulco, surgieron decenas de fraccionamientos irregulares que detonaron un explosivo crecimiento en ese municipio. En
ese tiempo, difundí en Notisistema y Radio Metrópoli, el reportaje Tlajomulco, pastel de tierra, donde denuncié el colapso que sufrirían los
servicios públicos municipales para atender la demanda de decenas de miles de nuevos habitantes de la zona. Pues la historia está a punto
de repetirse con la construcción de la bautizada Línea 4, que detonará el crecimiento en el municipio e impactará entre seis y ocho mil
hectáreas por donde correrá el trazo y donde ya se preparan nuevos desarrollos habitacionales de inversionistas con suerte que adquirieron
los terrenos. Pero el tren diseñado para Tlajomulco, es un monumento a lo irracional. No formará parte del Sistema del Tren Eléctrico
Urbano, ya que no se conecta con las líneas 1, 2 y 3 y simplemente enlazará con estaciones de los camiones BRT que operan en el
periférico y la Calzada Independencia, que ni siquiera son eléctricos. Especialistas consultados me comentan que son sistemas distintos en
cuanto a flujo de pasajeros y modelos de operación. El gobierno estatal señala que la llamada Línea 4 movilizará a 106 mil pasajeros por
día, lo que contrasta con la capacidad de los camiones articulados de Mi Macro Periférico y Mi Macro Calzada, que en horas pico ya son
rebasados y tendrán que atender la nueva demanda. Por todo esto, los especialistas que consulté, se niegan a llamarle Línea 4. Dicen que
es un tren ligero que vendrá de Tlajomulco. _ Lo invito a que me lea, escuche y vea en www.paraleloveinte.com
martinezmcarloshotmail.com.
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 QUINTO PATIO
La Fififiscalía Especial en Personas Desaparecidas y la Comisión de Búsqueda de Personas se unieron para realizar un estudio sobre
personas localizadas para... pues, no hay una respuesta clara, no proponen nada, ni hacen recomendaciones. Si nos vamos por el
contenido, parece que nomás se pusieron a trabajar para respaldar el discurso revictimizante del gobernador Enrique Alfaro de que las
personas se van porque quieren, pues se la pasan resaltando ese tipo de indicadores en todo el documento. En lugar de tomar los datos
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sobre las personas desaparecidas y ver por qué están desapareciendo, encontrar patrones y sitios en común, se pusieron a revisar las
localizaciones y, además de adjudicarse el crédito de tooooodos los hallazgos, manejan estadísticas a modo para justificar el discurso
oficial. ¿Cuántas personas podrían ser localizadas si en vez de gastar tiempo y recursos en eso, se pudieran a hacer análisis de reales
contexto y sin sesgo v v v Sin usar sus reglas matemáticas muy personales, ni su interpretación de la regla de tres, del presidente de la
Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, la aritmética simple permite pronosticar que la minuta de decreto de la reforma al
Poder Judicial no será aprobada por el Congreso del Estado. El Congreso lo integran 38 diputados. Aunque entrarán dos suplentes para
completar los 38, actualmente tiene 36 según su sitio web, de los que 16 son de Movimiento Ciudadano; cinco del PAN y cinco del PRI, que
han manifestado que votarán en contra. Así que la entidad será una de las que, sin ser mayoría en el país, le harán el fuchi a la reforma del
Poder Judicial. La sesión plenaria podría ser convocada para este jueves. El debate será, anticipamos, una repetición de los ocurridos en el
Congreso de la Unión. Se descarta que ocurra un yunazo, en el que un legislador se dice enfermo y aparece su suplente que es su
resentido papá horas más tarde votando a favor cuando el titular aseguró lo haría en contra; o un barredazo, consistente en faltar a una
sesión súper importante con la justificación de que fue por atender un asunto familiar. v v v En oooootro tema relacionado con la seguridad
pública que no será públicamente analizado por el gobernador Enrique Alfaro, anotemos que la organización Global Witness dio a conocer
su informe Voces Silenciadas. Ahí señala que el asesinato sigue siendo una estrategia habitual para silenciar a las personas defensoras y,
sin lugar a duda, la más brutal. En México se asesinó a 18 el año pasado. Y agrega:  En México, más de 70 por ciento de los asesinatos de
2023 fueron de indígenas. Además, se observó una concentración de ata ques en los estados de Jalisco, Colima y Michoacán, en la costa
del Pacífico. La mayoría de las víctimas luchaban contra las explotaciones mineras de la región. De los tres estados, Michoacán fue el más
peligroso, con ocho asesinatos documentados en 2023. El tema lo invisibilizan las autoridades estatales, pues. v v v El senador Francisco
Ramírez Acuña ¿expresó en el Senado un dislate lingundefinedístico que se escucha en un video, cuando cedió su tiempo a la también
panista Lilly Téllez ¿Escuchamos bien ¿Será influencia de Alberto Cárdenas, quien cuando era gobernador dijo algo similar Ah.

Seccion: NACIONAL    Autor: NTR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-09-12/A_4.pdf

 El Mural: 2024-09-16

 Reprueba en trámites Universidad Policial
La lección en materia de capacitación policial no se aprendió. Jalisco ya ha tenido malas experiencias en donde los estudios de oficiales
quedaron a la deriva, y el patrón se está repitiendo ahora con la Universidad Policial Unipol. El 31 de enero de 2004 comenzó la
Licenciatura en Seguridad Pública, de la entonces Academia de Policía y Tránsito, en el Gobierno de Francisco Ramírez Acuña Hubo varias
generaciones, que sumaron al menos 550 alumnos, y sus clases se sustentaban en dos convenios con la Secretaría de Educación Jalisco
en 2004 y en 2006. Para 2008, en el mandato de Emilio González, los estudiantes se dieron cuenunita que no podrían tener una constancia
e incluso se perdieron sus comprobantes de servicio social. Hace más de 12 años no pudimos titularnos: primeramente, por cambios de
Administración, cambios de nombre en la Academia, por la falta de RVOE y también muy importante: por la falta de voluntad política, explicó
uno de los egresados y el secretario de la Asociación Licenciados en Seguridad Pública, Miguel Ángel Hermán. Apenas en 2021 recir*
bieron su título 350 de esos alumnos gracias a que actores políticos lo promovieron. Con la Unipol pasa algo similar, pues hay 79
estudiantes en la Licenciatura en Seguridad Ciudadana y ésta se sustenta en convenios que concluyen el 5 de diciembre de este año, es
decir, al término de la gestión de Enrique Al faro. Por el momento la licenciatura cuenta con el Reconocimiento de Validez Oficial de
Estudios RVOE, con el acuerdo ESLI14202462, y el grado de técnico SuperiorUniversitario en Seguridad, el TSU14202463, efectivos desde
el 28 de junio de 2024. Tanto policías como personas allegadas al tema que solicitaron el anonimato pidieron que la Unipol sea autónoma,
pues actualmente es parte de la Secretaría de Seguridad del Estado y de la Secretaría de Planeación. En la Ciudad de México, por ejemplo,
la Universidad de la Policía es un órgano desconcentrado de la Secretaría de Seguridad y, en Sinaloa, su escuela policial es un oiganisrno
público descentralizado. En la Unipol se han impartido tres diplomados con la validez ESDIP2022002, gracias a un convenio con la
Universidad Tecnológica de Jalisco, pues la sede policial no tiene la capacidad técnica y administrativa para realizarlos. MURAL publicó el 6
de septiembre que se prevé que la Unipol cuente con un presupuesto de 8 millones de pesos para 2025,2 millones más respecto a este
año.
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 LA TREMENDA CORTE
Que si no hay sorpresas, es casi un hecho que Luis García Sotelo será el próximo secretario de Hacienda Pública del Estado en el próximo
gabinete de Pablo Lemus. Cuentan que a quienes buscan ver temas de pesos y centavos con el equipo del emecista los remiten con García
Sotelo, quien es de todas las confianzas del gobernador electo, pues ya ha colaborado con él en las tesorerías municipales de Zapopan y
Guadalajara. Que le toquen las golondrinas a la polémica empresa Caabsa Eagle tras casi 30 años de volver pesos la basura que se
genera en el Área Metropolitana de Guadalajara. La postura de no renovarle concesiones sería una decisión tomada por futuras y diversas
autoridades locales, por lo que no se descarta que crezcan las protestas de trabajadores de la firma, como ocurre en El Salto, que querrán
ser transferidos a la nómina municipal de los ayuntamientos involucrados en la disposición final de Caabsa. Que los panistas de Jalisco ya
tomaron partido en la contienda por renovar su dirigencia nacional. El ex góber Alberto Cárdenas Jiménez es de los poquitos jaliscienses
que se ha entregado de lleno a apoyar a la retadora tlaxcalteca Adriana Dávila, quien se presenta como el golpe de timón que necesita el
PAN, mientras que las corrientes dominantes del panismo de Jalisco ya habrían pactado apoyar al candidato de Marko Cortés, al ex
diputado federal por la Ciudad de México Jorge Romero. Que siguen fuertes las pasarelas de quienes aspiran a suceder a Ricardo
Villanueva Lomelí en la Rectoría General de la Universidad de Guadalajara y la novedad es que esta vez la llevaron fuera de México. En la
reciente edición de LéaLA, la Feria del Libro en Español y Festival Literario que organiza la UdeG en Los Ángeles, se hicieron notar Karla
Planter, rectora del Centro Universitario de Los Altos y responsable de FIL Pensamiento, y Luis Gustavo Padilla Montes, rector del CUCEA
quien se ha esmerado últimamente por albergar actividades afines a la agenda de Morena. Por cierto, en LéaLA recordaron la memoria del
ex hombre fuerte de la UdeG, a Raúl Padilla López. _
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Resumen Ejecutivo

 El Mural: 2024-10-02

 CUPULA
CON TODO y que últimamente la relación con el iCentro no había sido miel sobre hojuelas, a Enrique Alfaro le fue mejor de lo que
cualquiera hubiera esperado al acudir a la toma de posesión de Claudia Sheinbaum QUIENES LO VIERON dicen que tanto la Presidenta
como su equipo tuvieron gestos y palabras de cordialidad con el mandatario de Jalisco. Sin embargo, en cierto momento Alfaro se encontró
con Mario Delgado y, por lo que cuentan, a éste se le olvida que ya es funcionario federal y no dirigente de Morena. AQUELLOS curiosos
que escucharon lo que decían, aseguran que el flamante secretario de Educación Pública le comentó a Alfaro algo que naaada tenía que
ver con la SEP, sino con el conflicto postelectoral en el estado. Y cuando Mechacorta 1 se encuentra con Mechacorta 2, el desencuentro
entre ambos está garantizado.    EN ESTA nueva legislatura federal, hay 33 diputadas diputados de Jalisco, tanto de mayoría como pluris
de todos los partidos. Y por ahora la duda es cuántos de ellos alcanzarán una posición de influencia en las codiciadas comisiones
legislativas. MAÑANA JUEVES será un día clave, pues habrá reunión plenaria de la bancada de Morena la cual, por ser la mayoritaria, es la
que parte y reparte el pastel. Tan es así, que pasarían de presidir 20 comisiones 25 y podrían llegar hasta 28. DEL GRUPO de 18
legisladores jaliscienses de Morena, se da por descontado que Merilyn Gómez Pozos alcanzará una de las primeras posiciones. Habrá que
ver cómo se colocan otros morenistas como Clara Cárdenas o Favio Castellanos OJALÁ QUE el peso electoral de Jalisco se refleje en el
reparto de las comisiones, no sólo para morenistas, sino también para los de otros partidos. No vaya a ser como en el Senado, donde a
Carlos Lomelí no le dieron presidencia de comisión, a Francisco Ramírez Acuña le tocó una sobre relaciones con Europa a Rocío Corona
Nakamura... ¡la de la frontera sur    ASÍ COMO iniciaron los nuevos gobiernos municipales, se están acabando viejas amistades políticas.
Entre los emecistas, por ejemplo, causó azoro el anuncio de Citlalli Amaya, ¡agárrense, sobre su rompimiento político con su mentora: María
Elena Limón. Tras la derrota en Tla quepa que y sus tres impugnaciones consecutivas, la ex candidata dijo adiós... ¡por medio de Whatsapp
Y, BUENO, en Tonalá también hay jarritas. Cuentan que la regidora morenista Verónica Sepúlveda se salió de la sesión, justo al momento
en que se votaron los nombramientos de Secretario General y Tesorero para no apoyarlos. DE ACUERDO con esta versión, Sepúlveda
busca presionar al alcalde Sergio Chávez para que le dé cargos en la nómina municipal, a fin de acomodar a su propia gente. Y pensar que
se llevaban tan bien, que él mismo la puso en el primer lugar para las regidurías. ¿Será que ya se acabó la amistad... o que nunca existió
Es pregunta.
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 LA TREMENDA CORTE
Que la clase política de Jalisco le dirigió los mejores parabienes a la primera Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, quien ayer rindió
protesta en la Cámara de Diputados haciendo historia con otras mujeres al frente de todos los poderes del Estado mexicano. Invitado a la
ceremonia el gobernador Enrique Alfaro la felicitó por ser la primera mujer en ocupar el Ejecutivo federal en 200 años de Independencia
nacional y le deseó éxito por el bien de México. Le dijo que cuenta con Jalisco en los temas que sirvan al país, a través de X y de paso le
entregó su cartita a ver si se convirte en Santa Claus: le pidió 25 mil millones de pesos para proyectos de infraestructura. En una de esas,
es chicle y pega. Que muy suertudo estuvo Ricardo Villanueva, rector de la UdG, pues en la ceremonia de toma de protesta de la
Presidenta de México lo colocaron junto a mandatarios de otros países en donde convivió con algunos de ellos y al chileno Gabriel Boric
hasta le recordó que debe una visita al Auditorio que lleva el nombre de Salvador Allende ex presidente socialista de ese país y que está en
el ahora Centro Universitario Guadalajara de la UdeG. Que uno de los políticos no de MC, no de Morena, que fue muy saludado en las
recientes tomas de protesta de los alcaldes metropolitanos fue el senador panista Francisco Ramírez Acuña, quien atendió a todo el que se
le acercó o le pidió una foto. Por cierto, se vio que lo rondaba mucho uno de sus viejos ex colaboradores y ex funcionario de la Fififiscalía
estatal: Alfonso Rejón Cervantes. ¿Habrá ido solo a saludar o a pedirle un favorcito Ya lo sabremos. Que la nueva alcaldesa de
Guadalajara, Verónica Delgadillo, le hizo un reconocimiento público a Eduardo Martínez Lomelí, quien nada más y nada menos estuvo
como secretario general de Gobierno en las últimas administraciones de Ismael del Toro y Pablo Lemus. Le agradeció Verónica su paso por
el segundo cargo más importante en la alcaldía porque son tiempos de cambio y ahora será Manuel Romo, quien ocupe ese lugar tras su
renuncia al frente de la dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano, ahora dirigido por Mirza Flores. _
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 PARABÓLICA
Suena fuerte Chicho. Ante el relevo en la rectoría de la Universidad de Guadalajara primero en la historia que se hará sin la participación del
líder moral, Raúl Padilla López, será interesante analizar el proceso, donde las fuerzas de los grupos deberán pasar por una etapa de
negociación compleja, al tener una baraja amplia y de buenos perfiles para comandar la máxima casa de estudios del estado. Voces al
interior de la UdeG refieren que, a pesar de la cantidad de aspirantes, la realidad indica que son sólo tres los que tienen posibilidades de
llegar al cargo: César Barba Delgadillo, Karla Planter y Leticia Leal Moya. Así mismo, hay quienes sostienen que en la elección no influirá la
cuestión de género, como ha sido la tendencia en la vida política actual. Ahora sin el líder moral, y bajo esta coyuntura, quien apunta fuerte
a suceder a Ricardo Villanueva es el director del SEMS. Chicho ya tiene su historia en la Universidad y se le conoce por ser eficaz en sus
encargos; hay que recordar que desde su presidencia en la FEU ante los conflictos con Emilio González y Carlos Briseño mostró que tenía
madera, razón que lo sostuvo como uno de los hombres de confianza del Licenciado. La carrera ya empezó y sólo resta esperar si el
proceso se ade lanta, como lo sugiere el actual rector para evitar grillas en la FIL, lo cual depende de lo que diga próximamente el Consejo
General Universitario. Chambeando en la calle. Este fin de semana vimos que Verónica Delgadillo se puso los tenis y Gerardo Quirino
Velázquez se arremangó la camisa, y ambos alcaldes de Movimiento Ciudadano se pusieron a chambear en las calles de sus respectivos
municipios. La presidenta de Guadalajara estuvo en Talpita, su barrio natal, en donde junto a colonos y servidores públicos realizaron
podas, pintura de bardas para retirar graffiti, así como varias acciones de limpieza en la Unidad Deportiva Cuauhtémoc. Por su parte,
Gerardo Quirino estuvo junto a vecinas y vecinos de San Agustín, en donde se pusieron juntos a trabajar en la limpieza del parque
Comonfort. Campeones por la primera infancia. La UAG, Fundación Televisa, Vroom y el Gobierno de Zapopan participaron en la iniciativa
Campeones por la primera infancia, que consistió en ofrecer una serie de talleres con el objetivo de compartir herramientas, respaldadas por
la ciencia, destinadas a enriquecer el trabajo de las instituciones educativas, organizaciones y sus recursos humanos para que aprendan a

Pagina 223 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-10-02/A_8.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-10-02/A_8.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-10-02/A_8.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-10-02/A_9.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-10-02/A_9.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-10-02/A_9.pdf


Resumen Ejecutivo

conocer el cerebro y comportamiento de los niños. Lo anterior, para asegurar que los niños tengan una buena formación y educación. El
taller se realizó en las Aulas Creativas de la UAG, ubicadas en el Edificio E, un nuevo espacio de innovación para visitantes y estudiantes
de la institución. Cabe resaltar que esta iniciativa es parte del programa Empieza Temprano, el cual acerca herramientas educativas a
familias, cuidadores y profesionales vinculados en la atención de los niños, para apoyar el desarrollo de los infantes en el país.
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 UdeG ade lanta elección para la Rectoría General
SONIA SERRANO ÍÑIGUEZ GUADALAJARA Ante la invitación que hizo la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al rector general de la
Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí, para ocupar la Subsecretaría de Educación, la casa de estudios ade lantará el
proceso para elegir a su sucesor. La intención, informaron integrantes del grupo universitario donde se toman las decisiones  , es que la
elección se lleve a cabo antes de la Feria Internacional del Libro FIL, programada para celebrarse del 30 de noviembre al 8 de diciembre,
aunque el encuentro cultural todavía será conducido por Villanueva Lomelí. Se espera que este lunes se dé a conocer la lista de los nueve
aspirantes a rector general, en la primera sucesión que se daría sin la conducción del jefe político de la UdeG, Raúl Padilla López, fallecido
en abril de 2023. La lista de aspirantes está conformada por Guillermo Gómez Mata, secretario general de la UdeG y presidente del
Patronato del FICG; Gustavo Padilla Montes, rector del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas CUCEA; José
Francisco Muñoz Valle, rector del Centro Universitario de Ciencias de la Salud CUCS; Carlos Iván Moreno, rector de Universidad de
Guadalajara Plus; Alberto Castellanos, rector del recién creado Centro Universitario de Guadalaja 9 PERSONAS son quienes se postularían
para la titularidad de la Rectoría General, para comenzar en su encargo en 2025 ra y presidente del equipo de futbol Leones Negros; César
Barba Delgadillo, director del Sistema de Educación Media Superior; Mara Robles Villaseñor, diputada local; Karla Planter, rectora del
Centro Universitario de los Altos CUAltos, y Leticia Leal Moya, rectora de Centro Universitario de Tlajomulco. El Consejo General
Universitario deberá nombrar a un rector interino para que ocupe el cargo entre la salida de Ricardo Villanueva y el primero de abril de 2025,
cuando asumiría quien sea electo por el mismo órgano universitario. ZMG 2A
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 QUINTO PATIO
Parece que finalmente el rector general de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí, decidió dar el sí a la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo a la invitación de incorporarse como subsecretario de Educación, por lo que la casa de estudios ade lantará el
proceso para elegir a su sucesor. De esta forma, se espera que hoy se haga pública la lista de los nueve aspirantes formales a ocupar el
máximo cargo en la casa de estudios. Según los universitarios que están en el grupo donde se toman las decisiones  , la elección sería
antes de la Feria Internacional del Libro, aunque Villanueva Lomelí todavía conducirá el encuentro cultural. De esta forma, será necesario
nombrar a un interino para que ocupe la Rectoría General entre la salida del actual titular y el primero de abril, cuando asuma quien sea
designado por el Consejo General Universitario. Por cierto, este será el primer proceso interno de la casa de estudios sin Raúl Padilla
López. v v v Apúntele otro fracaso al fiscal anticorrupción Gerardo de la Cruz Tovar, luego de que en septiembre pasado la Primera Sala
Penal del Supremo Tribunal de Justicia del Estado STJE determinara exonerar de manera definitiva a los ex secretarios de Desarrollo Social
de la anterior administración, Salvador Rizo Castelo, Miguel Castro Reynoso y Daviel Trujillo Cuevas. Esta resolución ya no puede ser
modificada. El fiscal no pudo acreditar que los ex funcionarios cometieron el supuesto delito de desvío y aprovechamiento indebido de
atribuciones y facultades, hoy denominado uso ilícito de atribuciones y facultades, cometido en agravio de la Secretaría de Desarrollo e
Integración Social. Así que el fiscal tiene otro tache en su papel de brazo golpeador político del gobierno en turno. v v v Era de esperarse un
rechazo tácito del Arzobispado de Guadalajara a la despenalización del aborto aprobado por el Congreso del Estado. En la portada de su
órgano informativo Semanario, con fecha de ayer, titula: Aprueban el aborto. Caín y sus descendientes se instalaron en Jalisco. Añaden la
imagen de una mano con un feto. La editorial tiene como encabezado Diputados en lo oscurito, como ladrones, y nombra a seis legisladores
que votaron a favor. Cuestiona también a gobernantes, diputados y colectivos antinatura que respaldan el aborto, en un duro mensaje de la
Iglesia católica local. v v v El Senado de la República lo llama proceso de insaculación para definir los cargos de integrantes del Poder
Judicial de la Federación que serán electos en 2025. En realidad, un tombolazo para elegir a quienes se quedarán sin trabajo, haciendo a
un lado su perfil y carrera judicial. Son 464 magistradas y magistrados de circuito, y 386 juezas y jueces de distrito, incluidos de Jalisco. v v
v La llevada de la Virgen de Zapopan fue también la llevada de las imágenes de personas desaparecidas de Jalisco, en un ruego a La
Generala para que sean localizadas ante la ineficiencia de las autoridades v v v Los diputados aprobaron reformas a modo de una ley para
dotar de escoltas y vehículo blindado que no requiere un ex funcionario estatal, amigo del gobernador y horas después asesinan al tercero
al mando de la Fififiscalía del Estado que sí requería esa protección, pero no la tenía
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 RADAR
Con la instalación el viernes pasado de la Comisión Especial Electoral en el Consejo General Universitario CGU, se dio el banderazo formal
para el arranque del primer proceso de sucesión rectoral sin la presencia física de Raúl Padilla López, quien fue el gran elector luego de
terminar su periodo como Rector General de la Universidad de Guadalajara el 31 de marzo de 1995. Sus consideraciones, por el férreo
control que mantenía al interior de la universidad pública de Jalisco, fueron determinantes en la definición de los siguientes cuatro rectores,
incluido su hermano Trinidad Padilla López y el ahora rector saliente, Ricardo Villanueva. Un ejemplo de su influencia decisiva sobre los
integrantes del CGU se dio con el ascenso en 2007 del malogrado rector Carlos Briseño y su derrocamiento en 2009, cuando osó querer
poner fin al cacicazgo de El Licenciado. Por eso, la gran incógnita es si esta vez se evolucionará de verdad de ese proceso casi unipersonal
de designación de los titulares de la Rectoría General que prevaleció en los últimos 30 años, o si la comunidad universitaria y sus
autoridades viven por primera vez en toda su historia una auténtica democracia indirecta, dejando en plena libertad de votación a las y los
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integrantes del CGU. De ser así, lo mínimo que se esperaría sería, además de la presentación del plan de trabajo ante los miembros del
CGU por parte de las y los candidatos que logren recabar las firmas de respaldo de al menos el 15 por ciento de los consejeros
universitarios, como lo indica el artículo 33 de la Ley Orgánica de la UdeG, añadir en la convocatoria y las reglas de la competencia que
están por definir un debate abierto ante la comunidad jalisciense, en el que contrasten sus ideas y aporten mayores elementos de decisión a
los electores del CGU. Si no se opta por este camino, y la designación la define lo que queda del sanedrín universitario que lideró hasta su
muerte Raúl, y ahora encabeza el rector general junto con los exrectores generales Trinidad Padilla López y Tonatiuh Bravo Padilla, y el
rector del CUTonalá, José Alfredo Peña Ramos, entonces estaremos nuevamente ante una simulación de elección en el CGU, porque la o
el elegido ya estará definido. En este es quema discrecional no democrático, aventajan, de entre las y los nueve universitarios que han
expresado su interés en contender, la rectora del CUAltos, Karla Planter, y el director del Sistema de Educación Media Superior, César
Barba Delgadillo. El riesgo de esta última ruta, y más por la aceleración del proceso que antes era entre enero y marzo y ahora deberá
quedar definido el mes próximo, es que pueda venir algún rompimiento interno en el grupo hegemónico que ha mantenido el control político
de la UdeG, aún sin la presencia de su creador, El Licenciado, si los acuerdos no llegan y los jaloneos degeneran en confrontaciones
abiertas.
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 PALESTRA 20
A partir del 6 de diciembre próximo, cuando asuma como gobernador constitucional de Jalisco, Pablo Lemus Navarro encabezará
oficialmente el segundo sexenio en el poder desde el proyecto político de Movimiento Ciudadano MC. Para el partido naranja será la
oportunidad de extender durante un nuevo período gubernamental la particular visión que tienen de gobierno, con las luces y sombras de lo
que ha sido su propuesta política, su manejo de políticas públicas y su aplicación del presupuesto. Para no entrar en detalles que
conducirían a este texto por una ruta muy diferente, habría que preguntar de manera general: ¿Jalisco está mejor al finalizar el sexenio en
el que gobernó Enrique Alfaro Ramírez Por muchas razones, la respuesta es afirmativa. La visión crítica de su desempeño encuentra
razones para afirmar lo contrario. Haciendo un ejercicio comparativo, ¿cómo la ha ido al Estado durante los últimos tres sexenios: el de
Emilio González Márquez PAN, el de Aristóteles Sandoval Díaz PRI y el de Alfaro Ramírez MC Aunque los resultados electorales están
condicionados por factores y circunstancias que llevan a los ciudadanos a decidir su voto y esto no está vinculado totalmente con el ejercicio
de gobierno, el hecho de que haya habido dos alternancias consecutivas y en la última elección no, ya es un claro indicio de que una
mayoría de la población está de acuerdo con los resultados del sexenio alfarista. Sin embargo, el gobierno de Pablo Lemus no será una
continuación de la administración de su antecesor. El próximo gobernador ha reiterado que no es militante de ningún partido político, y
aunque agradece que Movimiento Ciudadano lo haya postulado como candidato en Zapopan, Guadalajara y el Estado, sí ha marcado
diferencias en su proyecto de trabajo. De hecho, cuando la campaña electoral apenas empezaba, presentó su propuesta para eliminar el
cobro de la verificación vehicular, hecho que generó la desaprobación del gobernador Alfaro. Adicionalmente, habría que decir que el
ejercicio del gobernador saliente estuvo diseñado desde el principio para convertirse en aspirante a la presidencia del país; finalmente lo
bloquearon. Puede presumirse que, de manera natural, ese mismo objetivo estará implantado en la administración que encabezará Pablo
Lemus Navarro. Con el paso de los años se podrá constatar si las posibilidades se convierten en oportunidades. En este escenario, ¿cuál
será el papel del partido Movimiento Ciudadano, sobre todo en un contexto de consolidación de Morena como partido político hegemónico y
la presidencia de Claudia Sheinbaum Las posibilidades son varias. De entrada, está la enfermedad de Dante Delgado, que bien puede
recuperarse de un cáncer de estómago o por otra parte, dejar definitivamente la vida pública y quedar en calidad de líder moral de MC, lo
que prefigura que Jorge Álvarez Máynez se convierta en el nuevo lider naranja. Esto, opera en favor de Pablo Lemus y su proyecto en
Jalisco. En el nivel estatal, la nueva coordinadora Mirza Flores representa la continuidad del alfarismo en MC, y aunque se prevé que todos
cerrarán filas con el próximo gobernador, queda por ver si acordarán con tersura la nueva versión de la administración o habrá resistencias.
El nuevo sexenio recién comienza. El futuro de Jalisco está apenas escribiéndose, y la visión que se aplicará es emecista.
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 QUINTO PATIO
Tras la renuncia de Alejandro Puerto a la bancada morenista surgen voces de quienes consideran que Morena y sus aliados deben ser un
verdadero contrapeso del Ejecutivo. El diputado Enrique Velázquez, quien podría seguir con Hagamos pese a su desaparición, recordó que
en la alianza electoral fueron con Morena, por lo que buscarán que sea la fracción mayoritaria y convertirse en ese contrapeso real.
También está en juego la decisión de las dos diputadas de Futuro, Mariana Casíllas y Tonantzin Cárdenas, quienes, por cierto, calificaron
como fake news una carta en la que supuestamente fijaban condiciones para sumarse a la fracción. Por lo pronto, en la Junta Preparatoria
para la siguiente legislatura del Congreso de Jalisco se eligió a la emecista Mónica Magaña para encabezar la Mesa Directiva. Falta que se
haga oficial la designación de quien encabece la Junta de Coordinación Política Jucopo, que dicen que sería para el morenista Miguel de la
Rosa. ¿Será que Morena logra posicionarse como una verdadera oposición o solamente van a simular Como lo denunció fuertemente
Puerto. v v v Con el acelerador a fondo, comienza la carrera por la Rectoría de la UdeG. Hoy se publica la convocatoria para elegir al primer
rector tras la muerte de Raúl Padilla López, y que entrará en funciones a partir del primero de abril del próximo año hasta el 31 de marzo de
2031. Los nueve rectorables deberán inscribirse y presentar su plan de trabajo ante el Consejo General Universitario el 19 y 20 de
noviembre. Y por fin hay fecha: el día de la elección será el viernes 22 de noviembre. Justo como lo anticipó el actual rector, Ricardo
Villanueva, la designación de su sustituto se realizará antes de que comience la FIL Guadalajara. Esto le permitirá a Villanueva sacar ese
compromiso para después solicitar licencia e irse a la Ciudad de México como subsecretario de la Educación, luego de la invitación personal
de Claudia Sheibaum. v v v Aún existen deudas históricas con las mujeres jaliscienses, una más entre tantas es el acceso al aborto legal,
seguro y gratuito, porque hay que recordar que hace unas semana sólo se despenalizó a quel que se realicen personas gestantes que
accedan hasta antes de la semana 12. Ante esa deuda a nivel estatal solo hay 500 personas capacitadas para practicar y acompañar una
ILE. A su vez, dentro de esta cifra solo existen 26 ginecobstetras que no son objetores de conciencia, es decir, que realizan el
procedimiento sin anteponer sus convicciones religiosas, principios morales o de conciencia ética, según datos de la Secretaría de Igualdad
Sustantiva entre Mujeres y Hombres SISEMH. Estas personas no objetoras se encuentran dispersas en los siete hospitales que realizan el
procedimiento en el estado. Sí, como lo lee, sólo hay siete hospitales para atender a la población que quiera acceder a este derecho. A
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Resumen Ejecutivo

partir de ahí se dimensiona el desafío que representa para las autoridades de salud. v v v El atropellamiento masivo en la manifestación
organizada por el Frente Nacional por la Familia fue considerado por los afectados como un atentado de muerte y no lo van a dejar pasar.
Hoy harán un pronunciamiento público en donde buscan que el gobierno municipal reconozca parte de su responsabilidad por no cuidarlos
y establecer medidas de seguridad. Además de justicia, exigen que paguen los gastos médicos para recuperar la salud física y mental.
Habrá que ver qué responde el gobierno municipal porque la visita que hizo la alcaldesa Verónica Delgadillo a la Cruz Roja se agradece,
pero dicen que no es suficiente.

Seccion: Opinion    Autor: El Diario de Guadalajara
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-10-28/A_4.pdf

 El Diario de Guadalajara: 2024-10-29

 QUINTO PATIO
Los policías viales pueden hacer y deshacer lo que quieran sabiendo que no va a pasar nada. Por eso la corrupción no termina. Todas las
investigaciones cerradas en el Órgano Interno de Control de la Coordinación de Seguridad, en contra de agentes viales, se fueron directito
al archivo y sin sanción, porque al cabo los elementos no habían sido castigados antes por una falta igual, la consideraban no grave o que
se hizo, pero sin dolo. Sí, no niegan las faltas cometidas, pero no hay castigos porque al fin y al cabo qué tanto es tantito, pues. Eso sí, la
autoridad no quiso decir qué faltas cometieron los agentes. O sea v v v Anotarse como aspirante a la Rectoría General de la UdeG formal y
legalmente es retefácil. La convocatoria que dio a conocer la Comisión Especial Electoral precisa que, para asumir el cargo se requiere que
las y los candidatos cumplan requisitos establecidos en la Ley Orgánica de esta casa de estudio: tener nacionalidad mexicana, ser mayor de
30 años, poseer título de licenciatura, ser integrante del personal académico de la universidad, con antigüedad mínima de tres años al
servicio de la institución, y con reconocida capacidad académica y honorabilidad. Miles de académicos udegeístas cumplen los requisitos,
entre ellos nueve que suenan, se autodestaparon o los destaparon. Formal y legalmente, pues sí es fácil. Políticamente, pos no. Porque la
cúpula del grupo que desde hace más de 30 años es mandamás en la UdeG será la principal criba. De ahí saldrá humo blanco sobre quién
es el bueno o la buena. Seguramente pondrán a otros dos candidatos as como también participantes, pero con escasas posibilidades. Eso
ya lo vimos en anteriores elecciones, donde el Consejo General Universitario se inclinó por ya saben quién. A menos que, con la ausencia
de Raúl Padilla López, tomen otra decisión. Lo sabremos del lunes al miércoles próximo, que se registrarán los que buscan suplir a Ricardo
Villanueva, para que se vaya a la SEP. O, quizá, antes v v v ¡Apareció Timo ¡Lo aparecieron Luego de ocultar su paradero, la Secretaría de
Cultura estatal y la Dirección de Cultura de Guadalajara, cual ultrasecreto público, final y sorpresivamente informaron que se colocó en
Paseo Alcalde, por el rumbo de La Normal. Obvio, dijeron todo lo bonito de la escultura, en realidad 3 Timos, pero para nada mencionaron
que costaron, ái, cualquier cosilla: 4.3 millones de pesos del erario. ¡Nomááááááássss, diría un desaparecido cómico. v v v Familias con
desaparecidos participaron en la llevada de la virgen de Zapopan, el 12 de octubre, para implorar conocer el paradero de su gente; y ayer,
en el templo de San Judas Tadeo, San Juditas, para sus fieles que, aseguran es patrón de las causas difíciles, se encomendaron para que
sean localizados los desaparecidos. Porque confiar en las autoridades con miles de desapariciones en Jalisco bueno v v v Es un acto de
civilidad política, sí; también es una felicitación a un panismo aliado de MC. Nos referimos al deseo de mucho éxito, de la coordinadora
estatal Mirza Flores, al ratificado dirigente del PAN Jalisco. Fortalecer la democracia solo es posible con diálogo y una relación sana entre
las distintas fuerzas políticas. Mirando al futuro, con f chiquita
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 PARABOLICA
Presenta informe Legislatura LXIII. Se despidió la Legislatura LXIII destacando en su informe el trabajo realizado durante estos tres años.
Las y los diputados de las distintas bancadas destacaron uno a uno los logros obtenidos durante este periodo. Claudia Murguía, presidenta
de la Mesa Directiva mencionó que la historia de esta Legislatura estará marcada no solamente por haber tenido mayor número de mujeres
y de grupos parlamentarios, sino por cada uno de quienes aportaron con sus decisiones   para concretar un Congreso distinto. El
gobernador Enrique Alfaro acudió a este último informe de los legisladores y durante su mensaje agradeció y reconoció el trabajo que
hicieron a favor de Jalisco y aseguró que esta ha sido la Legislatura que más hizo para garantizar mayores beneficios para el estado. UdeG
en Los Ángeles. La Universidad de Guadalajara dio a conocer que a través de su Fundación en los Estados Unidos llevará a cabo la
ceremonia de apertura de su nueva sede en Los Ángeles, California, en el vecino país del norte. Dicho evento se llevará a cabo el próximo
2 de noviembre en el Herald Examiner Building, que se ubica en una zona eminentemente cultural y económica en la que se encuentran
otros campus universitarios como el de la University of Southern California USC. La inauguración de dicha sede será presidida por el rector
Ricardo Villanueva Lomelí, el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez, y el presidente de la University of Guadalajara Foundation USA, Gustavo
Padilla Montes. El espacio albergará programas y actividades de educación continua, diseñadas para enriquecer la vida de la comunidad
mexicana y latina en Los Ángeles, desde cursos y talleres hasta proyecciones audiovisuales, exposiciones, presentaciones de libros y
clubes de conversación en español, la sede será un epicentro de actividad intelectual y cultural. Por cierto, el programa iniciará con la
develación de una placa conmemorativa en honor a Raúl Padilla López, una más que le dedica la UdeG al Licenciado. Honra MUSA
memoria de Raúl Padilla. Y precisamente hablando de homenajes a Raúl Padilla, en el marco de las actividades por el Día de Muertos, el
MUSA colocó ayer una ofrenda simbólica en memoria del ex rector de la UdeG para reconocer que, durante su rectorado, impulsó la
apertura de ese espacio cultural en 1994. La ofrenda podrá visitarse hasta el próximo 3 de noviembre durante el horario habitual del museo
martes a sábado de 10:00 a 18:00 horas y domingo de 10:00 a 15:00 horas. Además, este miércoles a las 16:00 horas se llevará a cabo la
segunda sesión del taller Catrinas en verso. Creaciones vivas para recordar a los difuntos. Las y los asístentes podrán decorar un es
queleto de papel y realizar una calaverita literaria que será compartida el próximo viernes 1 de noviembre, en las redes sociales del MUSA.
Los materiales necesarios serán proporcionados a las y los participantes y no se requiere registro previo. La entrada al museo y todas sus
actividades son gratuitas.
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Resumen Ejecutivo

 LA TREMENDA CORTE
Quea 11 días de la instalación de la nueva Legislatura del Congreso local y los diputados siguen sin actividad como si estuviesen de
vacaciones, tan es así que ni si quiera han logrado consenso en el reparto de comisiones legislativas y tampoco las direcciónes. Tal parece
que vemos una legislatura carente de liderazgos y de conocimientos, mucho se esperaba, pero la realidad es que tal parece que solo son
una carga para los ciudadanos por el derroche de recursos. Queayer hubo elecciones internas para la dirigencia nacional del PAN, y a
quienes se les vio promoviendo de manera digital el voto fue a Claudia Murguía apoyando a Jorge Romero Herrera, también anduvo activa
Diana González y Juan Pablo Colin. Por otro lado, hicieron lo mismo el senador Francisco Ramírez Acuña y el ex funcionario Fernando
Pérez Peláez, ambos abiertamente apoyando a Adriana Dávila. Aunque ese partido parece que va camino a la extinción sigue la batalla
entre grupos para obtener los restos de lo que queda de Acción Nacional. Que resulta que los ediles de Morena en Guadalajara parecen
estar del lado de Caabsa Eagle y no de sus propios alcaldes que se han manifestado a favor de cancelar la concesión en el manejo de la
basura por incumplimientos en la prestación del servicio a la ciudad. Cande laria Ochoa Ávalos, Roberto Delgadillo González, Elías Iñiguez
Mejía, Kehila Ku Escalante, Salvador Hernández Navarro y el regidor del PAN Fernando Garza se abstuvieron con el afán de darle la
espalda a Verónica Delgadillo, alcaldesa de Guadalajara para acabar con el modelo de recolección de residuos. ¿Qué le van a decir a sus
electores que han tenido problemas con la falta de un buen servicio Qué sigue en la UdeG rumbo a la elección del próximo rector o rectora
De aquí al día 19 de Noviembre, los candidatos se reúnen con estudiantes, profesores y trabajadores administrativos para presentarles sus
propuestas. En el inter habrá dos paneles lo que sería el equivalente al debate, pero sin confrontación y serán transmitidos por Canal 44. El
19 y 20 se llevarán las presentaciones de sus proyectos ante el CGU con cobertura abierta a medios. Y el 22, saldrá humo blanco porque
es el día de la elección de quien sucederá a Ricardo Villanueva. _
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 RADAR
Que la Universidad de Guadalajara ratificaría estar en la sintonía presidencial decretando también el tiempo de mujeres se presentía desde
mucho antes de que iniciaran formalmente los tiempos de la sucesión rectoral. También que las voluntades del sanedrín universitario se
habían inclinado por la rectora del Centro Universitario de Los Altos CUAltos, Karla Alejandrina Planter Pérez, con una intachable y ejemplar
trayectoria universitaria y académica que inició muy joven, en 1989, en Radio Universidad, para que fuera ella quien rompiera el techo de
cristal y se convirtiera en la primera mujer rectora general de la más que bicentenaria UdeG. Esa decisión empezó a trascender desde que,
a los distintos liderazgos académicos y especialistas de todos los ámbitos universitarios, les llegó la instrucción de que había que
acompañar a Planter a diseñar su plan de trabajo para la competencia por la rectoría general. Para los que se formaron al estilo de la vieja
escuela priista o que siguen creyendo en sus códigos, la señal inequívoca de que Karla era la elegida fue cuando se le encargó dar el
discurso principal en la develación de la estatua de Raúl Padilla López el 21 de octubre pasado, en la explanada del Conjunto de Artes
Escénicas. Espacio conocido también como la Villa Padilla, por ser uno de los proyectos que el líder del Grupo UdeG más anheló. Fue
como simbolizar el visto bueno de quien fue el gran elector de los rectores que lo sucedieron luego de terminar su periodo el 31 de marzo de
1995. Se superó así, de forma más que tersa y sin sobresalto alguno, la primera sucesión rectoral en la universidad pública de Jalisco sin la
presencia física de El Licenciado, pero siguiendo su ruta casi al pie de la letra: la de resolver la elección antes de la sesión del Consejo
General Universitario, dando línea previa a los consejeros que el viernes pasado dieron una aplastante mayoría a favor de Planter. Era la
prueba de fuego para saber si se mantendría la cohesión del grupo que fundó y lideró Padilla López hasta su suicidio en marzo de 2023, y
que ha mantenido el control político de la UdeG desde hace más de tres décadas. Lo que queda del sanedrín universitario y que ahora
encabeza el rector general saliente Ricardo Villanueva, junto con los exrectores generales Trinidad Padilla López y Tonatiuh Bravo Padilla, y
el rector del CUTonalá, José Alfredo Peña Ramos, optaron, pues, nuevamente por este camino que mantiene los equilibrios internos del
grupo hegemónico que controla la UdeG, pero que dejó para después un auténtico proceso democrático para elegir a la máxima autoridad
en esta casa de estudios.
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 EN PERSPECTIVA
El reparto de notarías a políticos y sus allegados es una práctica al final de cada sexenio, como si fueran premios personales. Enrique
Alfaro, como otros gobernadores antes que él, otorgó 18 notarías a personajes vinculados a la élite política y al Colegio de Notarios de
Jalisco, perpetuando un círculo cerrado de poder. Entre los beneficiados destacan Emilio González Guzmán, hijo del ex gobernador
González Márquez, y Santiago Guzmán de Anda, hijo de Fernando Guzmán Pérez Peláez, ex secretario general de gobierno. Este último
ya había sido nombrado notario en 2018. También figura Gerardo Monraz Villaseñor, hermano del secretario de Transporte. Aristóteles
Sandoval hizo notario a su primo, a tres de sus colaboradores y a los hijos del ex senador Arturo Zamora y del priista Eugenio Ruiz Orozco
ambos a su vez notarios, así como a Guzmán Pérez Peláez. Emilio González entregó notarías a políticos y amigos, entre ellos el
magistrado Celso Rodríguez. Muchos de estos políticos, a su vez pensionados VIP del Ipejal, tienen garantizado su futuro patrimonial y el
de su descendencia gracias a estas becas del Bienestar. El linaje notarial, siempre cercano al gobierno en turno, también opera como un
podercito judicial en donde todo queda en familia. En los nombramientos de notarios de Alfaro aparece Daniel Bailón Fonseca, hermano de
Lorenzo Bailón Fonseca, nombrado notario en 2018, ambos hijos de Lorenzo Bailón Cabrera ex presidente del Colegio de Notarios de
Jalisco. Este último es hermano de los notarios José de Jesús Bailón Cabrera y Manuel Bailón Cabrera también ex presidente del Colegio,
ya fallecido. Descendientes todos del notario Manuel Bailón González. Puro Bailón, pues. Ser notario en Jalisco no sólo implica una función
pública de gran relevancia jurídica, como la formalización de contratos o testamentos, sino también una enorme ventaja económica y de
poder político. Dirán que cada notaría se concursa vía examen de oposición, pero cómo explicar que reprueban notarios experimentados
que piden cambio de adscripción, y los favorecidos obtienen puntajes cercanos a la excelencia. Casos como el de María Guadalupe
Sánchez González, quien denunció irregularidades en su examen de oposición, evidencian la corrupción y el control del clan notarial en
complicidad con el gobierno estatal. Las convocatorias, en teoría públicas, son en realidad para una élite. El reflejo de la política como
sistema de sa queo y beneficio individual. Por algo Jalisco es una de las entidades con más notarías 293 frente a Ciudad de México 250 o
Nuevo León 154. El sistema de asignación de notarías en Jalisco refleja una estructura de privilegios que exige transparencia y una
verdadera competencia para romper con este ciclo de nepotismo y beneficio político.
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 QUINTO PATIO
Una de las razones por las que se asegura que hay impunidad y mucha en el estado es la sobrecarga de trabajo que tienen los jueces de
primera instancia. Sin embargo, a pesar de que 2025 será el segundo año en el que el Poder Judicial gozará de presupuesto constitucional,
esto es, 2 por ciento del total de los recursos del estado, no se plantea crear nuevos juzgados. Además, hasta antes de que entrara en vigor
el presupuesto constitucional, el Supremo Tribunal de Justicia del Estado insistía en la necesidad de regionalizar la justicia de segunda
instancia, para lo cual se necesitaban salas fuera de la Zona Metropolitana de Guadalajara. Ya con más lana, olvidaron ese detalle. Lo
curioso es que en los proyectos que presentan hay muchas compras de edificios, algunos para los juzgados que ya existen, pero otros para
archivos, una guardería y un lactario. O sea v v v Va otra muestra de que a las autoridades no les importan los que fueron desaparecidos ni
buscarlos. En 2023 la Comisión de Búsqueda tuvo 38 por ciento menos de presupuesto comparado con 2022. En lugar de pedir más para
fortalecer las labores de búsqueda, solicitaron menos al gobierno federal. Bueno, tampoco es que puedan hacer mucho, el dinero lo entrega
la Comisión Nacional de Búsqueda con base en los datos del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no Localizadas. Si Jalisco
desde marzo de 2022 dejó de enviar información a esa plataforma, ¿con qué argumentos puede pedir más dinero Entre omisiones y falta de
recursos, nadie, más que sus familias y con su propio dinero, buscan a quienes fueron desaparecidos. v v v La presidenta Claudia
Sheinbaum encabezó la firma del Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad. Estuvieron gobernadoras y
gobernadores, empresarios, instituciones académicas y representantes de distritos de riego. Por Jalisco asistieron Enrique Alfaro y el
gobernador electo Pablo Lemus. Ahí se presentó el Plan Nacional Hídrico 20242030, que prevé sanear los tres ríos más contaminados;
uno, el Santiago, el que había revivido el gobierno estatal. Lemus confió que tuvo la oportunidad de saludar a la presidenta. Me comentó
que pronto nos reuniremos para revisar los proyectos estratégicos para Jalisco y le aseguré que cuenta con nosotros para trabajar en
equipo y poder mejorar la vida de las y los jaliscienses. Primer acercamiento. v v v El pasado jueves se publicaron nuevas vacantes para
notarías; una la obtuvo el hijo del ex gobernador Emilio González Márquez; otra, el hijo del ex secretario general de Gobierno Fernando
Guzmán y una más, el hermano del actual secretario de Transporte, Diego Monraz. Quedan en familia, pues.

Seccion: Opinion    Autor: NTR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-11-26/A_4.pdf

 El Informador: 2024-11-27

 RADAR
A hora que, sin rubor ni recato alguno, volvió a crecer la casta notarial en Jalisco y en la entrega de los nuevos Fiats se repitió, como cada
fin de sexenio, el tráfico de influencias entre la clase política y gubernamental, entre bromas y veras, hay voces que dicen que en el
gobierno del Estado y en el Colegio de Notarios, están poniendo todo de su parte, para ponerse en la mira de la 4T y hacer una reforma al
estilo de la del Poder Judicial que someta a los notarios a ratificar esos nombramientos en las urnas y a que los nuevos, tengan sólo por ahí
su ruta de ingreso. Esto por repetir justo todos los vicios que llevaron primero al ex presidente Andrés Manuel López Obrador, y luego a su
sucesora Claudia Sheinbaum, a justificar la imposición de la reforma judicial que obliga la elección de jueces, magistrados y ministros, para
acabar con el nepotismo e influyentismo que, aseguran, reinaba en el Poder Judicial. Y es que nuevamente las convocatorias para hacer
estas designaciones públicas de fedatarios para Notarías asentadas en el Área Metropolitana de Guadalajara, mucho más codiciadas que
las del interior del Estado, fueron toda una simulación. Como pasa en otros procesos para elegir posiciones públicas de órganos
autónomos, del Poder Legislativo o del Poder Judicial, se convoca a las y los interesados para que presenten un examen y revisar sus
capacidades y su reputación, para en teoría, elegir a los aspirantes con las mejores credenciales, cuando en realidad, esos espacios ya
están previamente designados para los que tengan algún padrinazgo, y se perpetúe así la lógica de los cuates y las cuotas. En el caso de
las notarías públicas, los que están seguros son los que son hijos o familiares de los que ya son notarios para que mantengan el linaje, o los
que están ligados a personajes de la política o del gobierno. O combinado como pasó esta vez con María Alejandra Gallo, quien es hija de
notario y sobrina del secretario general de gobierno, Enrique Ibarra Pedroza. Otro hijo de notario beneficiado es Daniel Bailón Fonseca,
cuyo hermano, Lorenzo Bailón, es notario desde 2018. En esta última entrega de Fiats del fin de sexenio de Enrique Alfaro, entre los
elegidos aparecen también el hijo del ex gobernador Emilio González Márquez, Emilio González Guzmán; Santiago Guzmán de Anda, hijo
del ex secretario de gobierno en esa misma administración, Fernando Guzmán Pérez Peláez, quien en el 2018 recibió su fiat. Otro de los
afortunados es Gerardo Monraz Villaseñor, hermano de Diego Monraz, actual secretario de Transporte del Gobierno estatal. Lo preocupante
es que nada cambió, y la discrecionalidad entre el Colegio de Notarios con la complicidad del Gobierno del Estado continuó, pese a que
desde el año pasado se hizo pública la lucha de Guadalupe Sánchez González, a quien le mutilaron su examen para no dejarla pasar, y
luego de cinco años de litigios lo aprobó en una segunda aplicación, sin que hasta ahora se le haga justicia al asígnarle una de estas
notarías que le correspondía por derecho, y que ya fueron repartidas entre la casta. Habrá que ver, pues, si los notarios no terminan entre
tómbolas y urnas.
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 EN PERSPECTIVA
R ecibí varios mensajes y llamadas de lectores para expresar su opinión, a favor y en contra, de lo planteado en mi columna de ayer Tu
notaría, tu lotería. En el texto critico la opacidad en el sistema de asignación de notarías, pues cada fin de sexenio el gobernador en turno
las entrega como premios o becas a familiares, amigos e integrantes de la élite política y notarial. Fue el caso de las recientes notarías
asígnadas a los hijos de Emilio González Márquez, Fernando Guzmán Pérez Peláez y el hermano del secretario del Transporte, así como a
la hija del anterior presidente del Colegio de Notarios de Jalisco, cuñado, por cierto, del secretario general de Gobierno. Nada diré de los
lectores que coincidieron con la premisa general que denuncia el nepotismo del linaje notarial y su cercanía con el poder. Me interesan
quienes expresaron matices o disienten. Uno de los argumentos en contra señala que hay notarios cuya honorabilidad y competencia es
indiscutible. No me cabe la menor duda. Estoy seguro que el mérito y el esfuerzo, en esos casos, no debe regatearse. Una lectora, por
ejemplo, hizo énfasis en la honorabilidad y vocación social del notario Manuel Bailón Cabrera, ya fallecido, cuyo apellido se repite con mayor
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Resumen Ejecutivo

frecuencia en el directorio notarial. El buen nombre, en este caso de uno de los Bailón, no elimina el hecho de la existencia de una casta
notarial que funciona como un sistema patrimonial o círculo de poder cerrado y hereditario que habría que revisar en una sociedad
democrática. Otro argumento en contra de mi premisa remarca que todos los elegidos tienen las credenciales, en estudios y competencias,
para ocupar el cargo de notario. Muchos incluso estudiaron en universidades notables con desempeños de excelencia. Por otra parte, otro
lector apunta que entre los elegidos siempre hay quien, sin pertenecer al círculo de poder político y notarial, obtiene su nombramiento vía
concurso de oposición. En mi opinión, esas dos ideas sólo legitiman el discurso de una élite que, por supuesto, está muy bien capacitada
pues, con todas las ventajas, relaciones y oportunidades que provee el seno familiar, se convierten en perfiles idóneos. Por otro lado, la
idea de que algunos sí llegan gracias a sus méritos individuales, sólo son esa excepción que sirve para reproducir el gran mito meritocrático:
todos, si nos esforzamos, podemos ser recompensados en proporción a nuestro empeño. En realidad hay un sistema de castas, corrupción
y nepotismo en torno a una función pública como es la de un notario. Algo muy similar a lo que ocurre en el Poder Judicial, que hoy nos
tiene en medio de una reforma telúrica porque dejaron crecer el problema hasta que fue muy tarde. El gremio notarial debería poner sus
barbas a remojar.
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 CON PIES DE PLOMO
El nombramiento de nuevos notarios en Jalisco ha desatado una vez más el debate sobre la transparencia, ética y legalidad en la
asignación de los fiat notariales. Lo que debería ser un proceso ejemplar de selección basado en méritos, integridad y capacidad
profesional, se ha convertido, en los hechos, en una práctica viciada para favorecer intereses políticos y nepotismos evidentes. El pasado
15 de noviembre se llevó a cabo un examen de oposición para designar a los nuevos titulares de notarías públicas en el estado. De los 55
aspirantes, 48 participaron en el proceso. Sin embargo, la lista final de los selecciónados, publicada el 21 de noviembre, deja de manifiesto
un patrón recurrente: la concentración de notarías en manos de figuras vinculadas al poder político. Nombres como Emilio González
Guzmán, hijo del ex gobernador Emilio González Márquez, y Gerardo Monraz Villaseñor, hermano del actual Secretario de Transporte,
Diego Monraz, destacan como ejemplos de la perpetuación de un es quema que privilegia los lazos familiares y políticos por encima de la
verdadera competencia entre profesionales del derecho con trayectoria. La figura del notario tiene un peso fundamental en la estructura
jurídica de un Estado de derecho. Según la Ley del Notariado del Estado de Jalisco, el notario es un delegado del Estado cuya función es
garantizar la autenticidad y seguridad jurídica de los actos que celebra. A través de su fe pública, el notario proporciona certeza a los
ciudadanos sobre la legalidad y veracidad de actos trascendentales, como la compraventa de bienes, la constitución de sociedades o la
elaboración de testamentos, por ejemplo. El ejercicio notarial está regido por principios como el profesionalismo, la legalidad y la ética.
Además, el acceso a esta función exige un perfil académico y profesional riguroso, así como un historial intachable de honradez y rectitud.
El examen de oposición es, en teoría, la herramienta para garantizar que los fiats se otorguen a los candidatos más capacitados, con mejor
trayectoria. Pero en la práctica, este mecanismo ha sido minado por la corrupción y el amiguismo. En Jalisco, las notarías públicas no son
inmunes a las dinámicas de favoritismo político. Las evidencias sobran. Tanto Emilio González como Aristóteles Sandoval usaron su
atribución como gobernadores para otorgar notarías a colaboradores, familiares y aliados políticos. En 2018, el Congreso local reformó la
Ley del Notariado para acotar estas prácticas. No obstante, los recientes nombramientos demuestran que estas reformas no han sido
suficientes para erradicar el problema de raíz. De acuerdo con informes, 41 notarías en Jalisco presentan anomalías serias, lo que
representa casi el 13 del total en la entidad. En febrero de 2024, el gobierno estatal revocó un fiat notarial por actos Las notarías públicas no
son inmunes a las dinámicas de favoritismo político de corrupción, y 31 casos más están pendientes de resolución judicial. A pesar de estos
avances, la percepción pública sobre el gremio notarial sigue empañada por la opacidad y los conflictos de interés. La perpetuación de
clanes notariales es otro síntoma de esta crisis. Familias como los Guzmán o los Monraz concentran notarías que parecen pasar de
generación en generación, como si fueran títulos nobiliarios, alejando al notariado de su misión fundamental: servir al interés público. En
países con sistemas notariales avanzados, la función del notario está blindada contra influencias externas. En México, el artículo 121 de la
Constitución garantiza la validez de los actos notariales en todas las entidades federativas, reflejando su importancia como pilar de la
seguridad jurídica. Sin embargo, cuando la fe pública se asígna a personas cuya lealtad parece estar más con sus padrinos políticos, que
con la sociedad, se socava la confianza en el sistema legal. La fe pública es un valor que no puede estar en manos de quienes la ven como
un premio político. El Estado debe asegurarse de que cada nombramiento de un notario sea un acto de confianza hacia la ciudadanía, un
reconocimiento a la trayectoria y a los conocimientos de los jurisconsultos; no un favor a los círculos de poder. Solo entonces, la función
notarial recuperará su verdadero sentido de ser un garante de la legalidad y de certeza para todos._
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 RADAR
A siete días de asumir como gobernador constitucional de Jalisco, Pablo Lemus cierra una semana con un balance político a favor, al haber
tenido toda una serie de contactos con distintos liderazgos de la 4T en San Lázaro, incluido el primer contacto, aunque banquetero, con la
Presidenta Claudia Sheinbaum. Importantes también los mensajes que lanzó desde la Cámara de Diputados, a donde acudió a realizar sus
primeras gestiones para buscar más recursos federales para Jalisco. El yo no vengo a pelear y el Estado no puede salir del pacto fiscal, que
expresó desde la Cámara baja, fue una clara señal no sólo de un cambio frente al estilo beligerante de su antecesor Enrique Alfaro, sino
también de una postura distinta con la que quiere iniciar las negociaciones. Su gira por la Ciudad de México, que paradójicamente inició el
lunes con Alfaro en el evento en Xochimilco donde se signó el Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad, sirvió
para hacer un sutil pero inequívoco deslinde: él, a diferencia de la Presidenta, que enarboló al cien por ciento el Plan C del ex Presidente
Andrés Manuel López Obrador, no tomará la bandera del Plan F que el mandatario saliente de Jalisco le dejó en el Congreso local para que
iniciara la cruzada por el federalismo en Jalisco e impulsara el camino legal para abandonar el Pacto Fiscal con la Federación. No es la
primera vez que Lemus pinta su raya respecto a las batallas personales de Alfaro. Habrá que recordar lo que sucedió el primero de octubre
de 2021, cuando Lemus asumió como Alcalde de Guadalajara y llegó al Palacio Municipal acompañado del ex rector Raúl Padilla López,
líder hasta su muerte del Grupo UdeG, con el que, en ese momento, el gobernador mantenía un público y estridente encono. El haberse
apersonado entre las vallas por las que pasaría la Presidenta, pese a las críticas que sabía se ganaría, para reiterar su interés de
encontrarse con ella pese a sus varios desdenes, mandó también un claro mensaje de conciliación, que contrastó con los reclamos y el
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Resumen Ejecutivo

amago de salir del Acuerdo de Coordinación Fiscal Federal. Esta postura podría costar incluso que Sheinbaum no cumpla con la visita que
había anunciado Alfaro para supervisar las obras de la Línea 4 del Tren Ligero antes de que concluya su sexenio el próximo jueves. La
postura de confrontación con la Federación que mantuvo Alfaro desde su fase de gobernador electo y hasta la mitad de su Gobierno, más
con propósitos políticos que realmente federalistas, no hizo más que aplazar y disminuir la entrega de recursos para Jalisco. Tal vez por
eso, Lemus decidió tomar otra ruta, y qué bueno.
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 CUPULA
PROBABLEMENTE Ricardo Villanueva ya hasta compró los regalos de Navidad pues no quiere dejar pendientes antes de irse al gobierno
de Claudia Sheinbaum. YA SACÓ ade lante el relevo de su sucesora, Karla Planter, en una elección sin misterios y sin sobresaltos. Casí
como de trámite. Y ayer le entregó la joya de la corona cultural de la UdeG a Trinidad Trino Padilla, al nombrarlo presidente de la Feria
Internacional del Libro de Guadalajara TANTO la sucesión en Rectoría como la herencia de Raúl Padilla no eran temas que iban a tratarse
en este año. Pero como Villanueva tiene las maletas listas para irse a la CDMX, diseñó y operó ambos procesos con detalle y con prisa, con
lo que obtuvo los resultados que necesitaba. ASÍ CUE, si se encuentran en estos días al rector Villanueva en la FIL, despídanse de una
buena vez, porque diciembre le gusto pa que se vaya.    EL MILAGRO guadalupano de la temporada ya sucedió: los morenistas sacaron
ade lante su elección interna con relativa tersura: al frente del partido quedó Érika Pérez y hasta sus contrincantes derrotadas corearon:
unidad y presidenta. SU DESIGNACIÓN encumbra al senador Carlos Lomelí, que es cabeza de la tribu guinda que integra Pérez. De esta
forma, se consolida la alianza que ya traía con los llamados fundadores, como el diputado Miguel de la Rosa, Favio Castellanos y Mauro
Lomelí Los consejeros de estos tres fueron los que inclinaron la balanza de la votación para que ganara apenas con lo mínimo
indispensable. LA DERROTA se la lleva Leticia Pérez como candidata, pero sobre todo el grupo de morenistas que la apoyaba: Claudia
Delgadillo, Merilyn Gómez Pozos y José María Chema Martínez. En especial quedó demostrado que el diputado federal Alejandro Peña ya
perdió la influencia que ejerció en Jalisco durante seis años. No le alcanzaron sus consejeros para hacer ganar a Lety.    POR CIERTO que
en la sesión del Consejo morenista se formalizó la incorporación de Ernesto Gutiérrez Guízar, dirigente del fallecido partido Hagamos.
Aunque entró por instrucciones del Comité Nacional, no vivió un día de campo, pues en los morenistas jaliscienses caló el dedazo de Luisa
María Alcalde y, cuando asumía, fue abucheado feamente. Dicen que eso le pasó por haber entrado por palancas y no por méritos. ¿Será   
EL QUE ESTÁ por romper un récord que ya llevaba 41 años es Enrique Ibarra Pedroza, pues desde 1983 no se veía a un secretario
general de Gobierno que estuviera en el cargo el sexenio entero. EL ÚLTIMO fue Alfonso de Alba Martín, en el gobierno de Flavio Romero
de Velazco. Después, con Enrique Álvarez del Castillo hubo tres; dos en las administraciones de Guillermo Cosío Vidaurrí y Carlos Rivera;
Alberto Cárdenas tuvo dos; Francisco Ramírez Acuña nombró también tres; Emilio González, dos; lo mismo que Jorge Aristóteles Sandoval.
ALGO SABRÁ hacer bien Ibarra para haberse mantenido estos seis... y al lado de Enrique Alfaro.
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 LA TREMENDA CORTE
Que el llamado por un trato justo para Jalisco va tomando cada vez más fuerza. La semana pasada fue Laura Haro, presidenta del PRI, la
que acudió a la Cámara de Diputados acompañada de alcaldes y regidores con una consigna muy clara: a Jalisco se le respeta y una
exigencia de 10 mil millones de pesos adicionales para la entidad. Habrá que ver la respuesta de la Federación, lo que ya está claro es que
el PRI también levantará la voz por sus municipios. Que no podía haber mejor marco para la sucesión simbólica en la UdeG que la Feria
Internacional del Libro. El cambio de poderes oficial es hasta el primero de abril de 2025, pero desde el día de la elección, el rector general
Ricardo Villanueva y la rectora electa Karla Planter se han visto juntos en todo momento. Lo mismo negociando presupuesto con diputados,
que atendiendo a autoridades de gobierno, a pensadores e intelectuales en la FIL. Villanueva y Planter están haciendo el unodos. Dicen
que uno que otro político jalisciense suspira de pensar que su antecesor nunca les dio ese trato, sino todo lo contrario. ¡Ande Que el
ausente en la inauguración de la FIL fue el gobernador en turno Enrique Alfaro. Sin embargo, fue el subsecretario Enrique Ibarra quien
inauguró la fiesta de la literatura y recordó los orígenes de la feria: inició hace 38 años gracias a la creatividad, la determinación de tres
jaliscienses que cohesionaron y dieron origen a esta feria, al gobernador en ese entonces Enrique Álvarez del Castillo, al rector Enrique
Alfaro Anguiano, fallecido hace unos meses, y a Raúl Padilla López, presidente de esta feria. Padilla y Alfaro Anguiano no comulgaban y el
nombre de este ni se mencionaba. Ya son otros tiempos. Que se reunieron en un restaurante en Chapala, Clemente Castañeda, Verónica
Delgadillo, Pablo Vázquez y Jorge Álvarez Máynez para transitar a otro episodio de Movimiento Ciudadano._
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 CIRCUNSTANCIAS
Durante la inauguración de la Feria Internacional del Libro en Guadalajara, la FIL, José Trinidad Padilla López mejor conocido como Trino,
fue nombrado Presidente de la Feria, para asumir el cargo que dejó vacante con su muerte Raúl Padilla López, quien fue el fundador de la
FIL. El nombramiento fue hecho por el Rector de la Universidad de Guadalajara Ricardo Villanueva, rompiendo la promesa que hizo tras la
muerte de Raúl de que no nombraría nuevo Presidente de la FIL durante su rectorado, pero una vez que platicara con quien lo sucederá en
la rectoría Karla Planter, se anunció el nombramiento. Trino continuará con el legado de Raúl CIRCUNSTANCIAS José Manuel Gómez
Vázquez Aldana La llegada de Trino a la Presidencia de la FIL, representa una nueva etapa para la Feria, ya que fue presidida desde su
fundación hasta su fallecimiento por su hermano Raúl, quien llego a consolidar la Feria como uno de los eventos literarios más importante
del idioma español en el mundo, siendo además la Feria más grande de habla hispana y la segunda en el mundo después de la de
Frankfurt en Alemania. Trino es un destacado político y académico, egresado de la Universidad de Guadalajara a la que ha dedicado parte
de su vida y de la cual fue Rector General de 2001 a 2006, en donde dio un gran impulso a la UdeG, apoyando reformas educativas y la
democratización universitaria, además de ser Presidente de la Catedra Latinoamericana Julio Cortázar, de la Fundación Universidad de
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Resumen Ejecutivo

Guadalajara y Director de la Biblioteca Pública del Estado de Jalisco Juan José Arreola; en el ámbito político se ha desempeñado como
Diputado Federal y Estatal por lo que tiene una perspectiva amplia sobre la gestión política. Estamos seguros que Trino dará continuidad al
proyecto más querido de su hermano Raúl, el cual es conocido y reconocido internacionalmente y que estará apoyado por el magnífico
equipo que formo Raúl encabezado por Marisol Schulz, quien será ratificada como Directora de la FIL, donde ha hecho un magnífico
trabajo. El nuevo Presidente de la FIL comentó que uno de sus objetivos será el de consolidar la relación entre la industria editorial y el
ámbito académico, y agregó: Raúl decía que la Feria debía ser un punto de encuentro entre ambos mundos y esa es una de las ideas que
quiero continuar. En la inauguración de la FIL que contó con la presencia del nuevo Gobernador Pablo Lemus, quien manifestó que era una
gran noticia que Trinidad Padilla López presidiera la Feria ya que lo considera una persona congruente y que ha puesto su vida a
disposición de la Universidad de Guadalajara y de la propia Feria Internacional del Libro y que ahora como Gobernador Constitucional del
Estado de Jalisco, acompañará a la FIL, porque la cultura sin duda es un eje fundamental de Jalisco. Que mejor que el nuevo
nombramiento recaiga en Trino, hermano de Raúl, que fue el creador de la FIL, un visionario, alguien que dejó un gran legado para Jalisco y
México, un gran amigo al que siempre vamos a recordar con gran respeto y cuyo más grande legado fue el de haber convertido a
Guadalajara en la capital cultural de Iberoamérica. Trino tiene frente a sí un gran reto que estamos seguros superará con creces, pues
recibe una Feria Internacional del Libro con más de 800,000 visitantes anuales, representaciones de más de 40 países y más de dos mil
Editoriales presentes en cada edición, por lo que se esperan nuevas iniciativas de parte del nuevo Presidente quien anticipó que en la
próxima edición de la FIL reforzará su carácter inclusivo y multidisciplinario, brindando una plataforma para el diálogo intercultural. Debido a
la vasta experiencia de Trino Padilla en el ámbito cultural y educativo, estoy seguro que es el mejor candidato para resguardar el increíble
legado que nos dejó su hermano Raúl. Debido a la vasta experiencia de Trino Padilla, estoy seguro que es el mejor candidato para
resguardar el increíble legado que nos dejó su hermano Raúl.
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 SIN PEDIR AUDIENCIA
Como sucede con cada inicio de una administración estatal, al gobernador le llueven una serie de asuntos pendientes, por lo que me voy a
permitir incluir un expediente empolvado, de carpetas y hojas agrietadas por el tiempo y la indiferencia. Se trata de un añejo conflicto que ha
puesto en entredicho la soberanía de Jalisco desde hace más de un siglo y que gobernantes en turno han ignorado, con la folclórica
costumbre muy mexicana denominada patear el bote. Me refiero a la indefinición de límites que tiene el estado con el vecino Nayarit, lo que
por décadas ha propiciado que el mapa oficial del estado de Jalisco muestre una imagen equivocada. Exactamente en el espacio geográfico
que ocupa San Martín de Bolaños, que forma una especie de cuello que une a los diez municipios de la zona Norte, en la vida real no existe
tal continuidad territorial, por lo que literalmente están separados de los 115 restantes. El enredo por esta situación inició con el nacimiento
mismo de Nayarit, primero como distrito militar, luego territorio y después entidad federativa. Un bandolero y salteador de caminos llamado
Manuel Lozada, alias El Tigre de Álica, sembraba el terror en la sierra del mismo nombre por lo que, en 1867, el presidente Benito Juárez
emitió un decreto para crear el distrito militar de Tepic que abarcaba la superficie del séptimo cantón, uno de los 12 en que estaba dividido
Jalisco. Lozada no solo representaba un problema de seguridad para Juárez, sino también político, porque este singular personaje había
puesto sus armas al servicio de Maximiliano. Para 1884, el entonces presidente de México, Manuel González, publica el decreto mediante el
cual el distrito militar pasa a convertirse en el territorio federal de Tepic y hasta 1917, con la constitución proclamada por Venustiano
Carranza, nace el estado libre y soberano de Nayarit con las dimensiones y límites del territorio, que a su vez correspondían a las del distrito
militar y antes al séptimo cantón. Desde a quel tiempo, pocos repararon que el nuevo estado terminaba siendo vecino por medio del
municipio de La Yesca, con la población de Teúl, Zacatecas. El 16 de febrero de 1945, sostuvieron en Tepic una reunión el entonces
gobernador de Jalisco, Marcelino García Barragán, y el de Nayarit, Cande lario Miramontes, para buscar una solución al problema de límites
entre ambas entidades. De acuerdo con el estudio Histórico y Geográfico Documental de los Límites de Jalisco y Nayarit de 1978, hubo una
petición del mandatario jalisciense al nayarita para que cediera una faja de terreno en el territorio de Nayarit, que le permitiera a Jalisco unir
a la zona norte con el resto del estado, con lo que tácitamente reconocía que el estado se encontraba segmentado. Para el 30 de diciembre
de 1954, el gobernador de Jalisco, Agustín Yáñez, se reúne con el de Nayarit, José Limón Guzmán, ratifican el convenio de 1945 pero no
definen la cesión de las tierras que permitieran un corredor que uniera al estado. Un reporte emitido el 28 de abril de 1900 por la Secretaría
de Gobernación señala que la población de Apozolco, del territorio de Tepic, colinda con la población del Teúl, Zacatecas, lo que confirma la
división que existía de la entidad. En 1989, el entonces gobernador Guillermo Cosío Vidaurri creó una comisión de límites para buscar
destrabar ese añejo diferendo. Fueron celebradas varias reuniones con historiadores de ambas entidades, pero finalmente no llegaron a
acuerdos concretos. Mientras esto ocurría a nivel gubernamental, en Colotlán surgió un movimiento de habitantes que reclamaron por el
abandono hacia los diez municipios de la zona norte, al grado que iniciaron trámites ante el Senado de la República, para constituirse en
territorio y hacer efectiva legalmente la separación que ya viven en la práctica del resto de Jalisco. Aunque no se trata de un tema de vida o
muerte, desde el inicio del gobierno de Pablo Lemus, colocamos este pendiente que tiene más de siglo y medio de botes pateados. _ Lo
invito a que me lea, escuche y vea en www.paraleloveinte.com martinezmcarloshotmail.com.
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 El milenio Guadalajara: 2024-12-11

 AHÍ LES VOY
Conocí a Guadalupe Aguilar porque en un evento público en septiembre de 2011, se atrevió a increpar al entonces presidente Felipe
Calderón y al gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez. Lo que era el V Informe Presidencial en un complejo deportivo previo a los
Juegos Panamericanos de Guadalajara, sirvió para destapar la cloaca de un problema serio que aún no alcanzaba las dimensiones
actuales: los desaparecidos. La entrevisté y constaté su coraje, el dolor y la desesperación. El 17 de enero de ese 2011, hace casi 14 años,
el hijo de Guadalupe, José Luis Arana Aguilar, desapareció al salir de su casa en un fraccionamiento de Tonalá. El tema empezó a tener la
narrativa que hoy es común. Guadalupe, sola junto con su familia, investigó, viajó, revisó e hizo el trabajo que ninguna autoridad se atrevió
a hacer, pese a que le prometieron ayudarla después de su acto valiente. Era necesario hacer algo más que una entrevista y me enfoqué
en profundizar el caso en una serie de reportajes televisivos que presenté a quel 2011 con el testimonio de una madre angustiada y llena
ira. Guadalupe, enfermera jubilada, comenzó una lucha incansable como madre buscadora y, por mi lado, crucé la línea y descubrí más
casos de desaparecidos, con el común denominador de familias desechas, olvidadas y ninguneadas por los gobernantes. Un año después
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Resumen Ejecutivo

recibí el Premio Jalisco de Periodismo y lo mínimo que podía hacer es dejarle el micrófono a Guadalupe para que insistiera en la búsqueda
de su hijo, un hombre trabajador, con una familia formada. A Guadalupe la he visto batallar, encabezar un colectivo, ha sido reconocida y
recibió el Premio de Derechos Humanos Rey de España de manos de Felipe VI, en marzo de este 2024. Volví a ver a Guadalupe, pero
ahora en Telediario Guadalajara, después de la reunión de colectivos de desaparecidos con Lemus como gobernador. Sus palabras no han
perdido fuerza: Hicimos la petición de que todo se cambie, ¿por qué porque en los seis años anteriores hubo retrocesos y no queremos que
suceda lo mismo, por eso solicitamos cambio y cambio de todo. Hoy Jalisco es líder nacional en desaparecidos y los gobiernos deben
explicaciones. No sé si esa reunión le devuelva a su hijo, pero Guadalupe está ahí y yo, siguiéndola. _
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 EN PERSPECTIVA
L as historias de villanos, como la de Caabsa Eagle, son las más taquilleras. . La empresa hasta ayer concesionaria de la basura en
Guadalajara parece la perfecta culpable de todos nuestros problemas con los desechos en la ciudad. En su triunfal presentación de una
crisis, al estilo Ted Talk, la alcaldesa tapatía Verónica Delgadillo atizó contra Caabsa Eagle por privilegiar el negocio sobre el servicio. Pero
culpar a Caabsa de todos nuestros males simplifica, al estilo hollywoodense, y sólo para efectos dramáticos, un problema que tiene una lista
histórica de responsables. La culpa es de más de una decena de ex alcaldes tapatíos comenzando por Alberto Mora López, munícipe
interino de Guadalajara que en 1994 adjudicó la concesión a Caabsa Eagle. La culpa es de los ex presidentes municipales del PRI, PAN y
MC que durante 30 años solaparon el daño ambiental de Caabsa Eagle en los tiraderos de Matatlán y Los Laureles. Todos ejercieron una
supervisión permisiva y todos modificaron el convenio para darle facilidades a la empresa, ampliar su negocio, y le condonaron deudas o
multas, lo que permitió a la concesionaria cobrar en esta última etapa alrededor de un millón de pesos al día por recoger nuestra basura y
enterrarla en donde quiso incumpliendo todas las normas ambientales. La culpa es de César Luis Coll Carabias, Francisco Ramírez Acuña,
Héctor Pérez Plazola, Fernando Garza Martínez, Emilio González Márquez responsable de renovarle la concesión otros 10 años, Alfonso
Petersen Farah, Aristóteles Sandoval Díaz, Ramiro Hernández García, Enrique Alfaro Ramírez, Ismael del Toro Castro y Pablo Lemus
Navarro. Verónica Delgadillo, la primera alcaldesa tapatía, sólo heredó el desastre, por acción u omisión, de estos caballeros. La culpa es
de cuatro ex alcaldes que después fueron gobernadores, pero jamás tuvieron la visión algunos sólo la intención de impulsar un sistema
metropolitano de gestión de la basura en donde el Estado pudiera retomar la rectoría de este servicio público. La culpa es de las
autoridades ambientales, estatal y federal, que jamás pusieron un alto a Caabsa Eagle pese al manejo inadecuado de vertederos que
tardaremos generaciones en sanear. La culpa es del estado y los municipios que han incumplido desde 2007 con la aplicación del artículo
57 de la Ley de Gestión Integral de los Residuos del Estado de Jalisco que nos obliga a separar la basura en casa. Sí, hace 17 años que
eso debería ocurrir. La culpa es de ese poder inexplicable y mágico que adquiría la concesionaria en periodo electoral para luego recibir el
apapacho del poder con más y mejores condiciones. De hecho, en el periodo naranja vivió su esplendor. Y sí, la culpa es de Caabsa Eagle
que incumplió con el manejo y el tratamiento de la basura la recolección llegó a hacerlo muy bien pero todo lo demás lo hizo de manera
criminal. Pero sobre todo la culpa es de Caabsa Eagle y de la clase política que gobernó esta ciudad las últimas tres décadas porque un
corruptor, claramente, no puede solo: necesita corruptos.
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 FALACIAS DEL PODER
Como parte del pa quete de reformas del Plan C, el pasado 20 de diciembre se publicó una modificación en materia de simplificación
orgánica que extingue siete organismos reguladores con autonomía, entre ellos el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos Personales INAI, así como todos los organismos similares a nivel local. A partir de ahora, las funciones
relacionadas con el acceso a la información pública, la revisión de recursos y la protección de datos personales pasarán a los órganos
internos de control de cada sujeto obligado. ¿Por qué es una mala noticia esta reforma Básicamente, porque la experiencia muestra la
necesidad de contar con instancias autónomas e independientes para proteger eficazmente estos derechos constitucionales. En épocas en
que la autonomía no era una característica relevante de las autoridades responsables de garantizar derechos, se negaba la información
pública con argumentos francamente ridículos. Por ejemplo, en abril de 1983, la Suprema Corte, en el Amparo en revisión 1055683, negó a
Ignacio Burgoa información sobre la deuda pública de México, considerando que el derecho a la información, fruto de la reforma política de
1977, solo tenía como finalidad la manifestación de la diversidad de opiniones de los partidos políticos. Otro episodio ocurrió entre 1995 y
1997, cuando Alianza Chaca solicitó conocer los gastos de la partida secreta asígnada a la Presidencia de la República, además del sueldo
del Presidente, su declaración patrim onial y diversa información, la cual fue negada y, tras varios Amparos, entregada de forma incompleta
e inexacta. El caso de Jalisco es paradigmático en cuanto a avances y retrocesos. Un agudo artículo de José Bautista refleja las dificultades
del nuevo modelo a la luz de lo que ocurría hace 20 años, cuando eran los propios sujetos obligados quienes decidían si entregar o no la
información en su poder. En Una Década de Lucha por el Derecho a la Información en Jalisco 2019, Bautista realiza un análisis comparado
de cinco leyes de acceso a la información 2002, 2005, 2011, 2013, 2015, concluyendo que la transparencia es un derecho históricamente
limitado por intereses políticos, los cuales han cedido gracias a la acción ciudadana coordinada en torno a una agenda de apertura por parte
de las autoridades. Entre los avances, de manera inédita en 2005, el órgano garante de Jalisco fue el primero en denunciar penalm ente a
un gobernador cuando Francisco Ramírez Acuña se negó a entregar una copia de su recibo de nómina. También se estableció la
obligatoriedad de publicitar las declaraciones patrimoniales, cuentas bancarias públicas y padrones partidarios, así como de no reservar
información relacionada con violaciones a derechos humanos. Desde luego, hubo varias contrarreformas que Bautista describe en su
artículo, todas buscando ampliar los arcana imperii secretos del poder que Norberto Bobbio identifica como recursos del poder autocrático:
El soberano absoluto es tanto más poderoso cuanto mejor logra ver sin ser visto, omnividente e invisible a la vez. El derecho a la
información y la transparencia son condiciones esenciales para el ejercicio de otros derechos. Mayor secreto oficial y menor opinión pública
privan a las sociedades del uso público de la razón, necesario para configurar un espacio público vigoroso, ruidoso y con una rendición de
cuentas efectiva. Como afirma Bobbio, mientras en los regímenes autocráticos el secreto de Estado es la regla, en la democracia es una
excepción, regulada por leyes que no permiten abusos. Es decir, la opacidad del poder es la negación de la democracia. Así empezamos el
2025. Feliz año para las y los lectores de esta columna.
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 RADAR
Aprovecho que el gobernador Pablo Lemus anunció que su mudanza a Casa Jalisco, la residencia oficial de los gobernantes en turno,
ubicada en la calle Manuel Acuña, será hasta dentro de mes y medio, ya que concluyan trabajos de mantenimiento que iniciarán el próximo
lunes, para hacer un breve recuento de lo ocurrido con las llegadas y salidas de sus inquilinos en los últimos 36 años. En 1992, el extinto
gobernador Guillermo Cosío Vidaurri tuvo que dejar anticipadamente esta casona luego de su caída del Gobierno estatal por la tragedia de
las explosiones del 22 de abril de a quel año en el Sector Reforma. Las puertas de Casa Jalisco se abrieron entonces para el mandatario
interino Carlos Rivera Aceves, quien meses después de terminado su Gobierno tuvo que regresar, entre otras cosas, un abrigo de mink,
luego de una auditoría que le hizo en 1995 el primer Gobierno panista que encabezó Alberto Cárdenas Jiménez a los gastos en esa
residencia gubernamental que se cargaron indebidamente al contribuyente. En un literal cobro de factura, llegó a mis manos de forma
anónima un pa quete con comprobantes de pagos de ropa, colegiaturas, despensas, entre otros gastos propios del hogar que había
efectuado Cárdenas Jiménez en sus primeros meses de inquilino oficial. Lo que pensé que sería una bomba noticiosa se desinfló cuando,
antes de publicar, el entonces tesorero José Levy me mostró, al momento, el cheque con el que el gobernador había reintegrado al erario
esos gastos. La nota, sin embargo, sirvió para abrir un primer debate de la opacidad y la necesaria regulación de los gastos en Casa
Jalisco, que desafortunadamente se diluyó. En 2001 llegó el también panista Francisco Ramírez Acuña, quien sin piedad alguna señaló que
su correligionario le había dejado la casa en mal estado y hasta con la alberca enlamada, por lo que había que hacer trabajos de
reparación. Ese mantenimiento incluyó un nuevo diseño de interiores, cuyo costó se negaron a transparentar. Una investigación
periodística, sin embargo, reveló un gasto millonario. El último panista en habitar Casa Jalisco hasta hoy fue Emilio González Márquez, cuyo
episodio más sonado fue que tuvo que parar la construcción de unas canchas de squash que arrancó con sigilo y que tuvo que suspender
al ser descubierto. Hoy funcionan como oficinas. En marzo de 2013 asumió como gobernador el ya finado priista, Jorge Aristóteles
Sandoval, quien como candidato prometió que no viviría en Casa Jalisco y la convertiría en un orfanatorio. No pasó ni un año cuando tuvo
que recular por las molestias que causaba a sus vecinos de Providencia, y se mudó a la finca de Manuel Acuña. Enrique Alfaro fue inquilino
de Casa Jalisco desde el primer minuto y hasta el último día de su Gobierno, y como sus tres antecesores, poco hicieron por transparentar y
hacer un reglamento de los gastos en la residencia oficial, que solo vía la Ley de Transparencia en vías de extinción se podrían calcular.
Habrá que ver qué selló y anécdota deja Lemus a su paso como habitante de la Casa Jalisco
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 EN TRES PATADAS
Con la excusa, quizá haya que decir la obligación, de que vienen cuatro partidos del Mundial de Futbol del 2026 a Guadalajara, la alcaldesa
Verónica Delgadillo anunció que van a mejorar el Centro Histórico en dos ejes: desde el Hospicio Cabañas hasta el Parque Revolución al
que, por cierto, el PRI le cambió unilateralmente el nombre a Parque Rojo y algunos se la compraron sin chistar y desde el Santuario hasta
la Plaza San Francisco hoy conocida como Dos Templos por la Avenida Alcalde. Tienen toda la razón las autoridades del Ayuntamiento
Tapatío: esa es la zona turística de Guadalajara, donde se concentrarán las actividades culturales y de convivencia durante los días del
Mundial y está hecha un asco. Lo curioso es que es la misma zona a la que todos los alcaldes tapatíos del siglo XXI, de Francisco Ramírez
Acuña hasta Pablo Lemus, y en medio otros tres del PAN, dos del PRI y dos de MC, han invertido la mayor parte del presupuesto de
remode lación de la ciudad, y, sin embargo, las obras no duran porque el alcalde que llega no invierte un peso en mantener lo que hizo el
antecesor. El problema del Centro tapatío no es falta de inversión en infraestructura, sino en mantenimiento. El Parque Revolución fue
completamente remode lado para que volviera a su estilo original, el que diseñó Luis Barragán. Se hizo hace 20 años, fue una inversión
enorme y se dejó caer. El Paseo Alcalde fue una excelente idea del Gobierno estatal encabezado por Aristóteles Sandoval bien ejecutada
por los gobiernos municipales priistas y emecistas. Es extraño que nadie reparara en lo costoso y complicado que sería mantener tantas
fuentes funcionando, particularmente las que están en el Centro del camellón. Lo mismo sucede con la Plaza Tapatía que, más allá de su
problema arquitectónico original esos edificios compiten por el premio de lo más feo de la ciudad, con la alevosa ventaja de estar en pleno
Centro, la plaza acusa una falta de mantenimiento y atención que hace desmerecer hasta lo poco valioso que todavía conserva. La plaza
sido objeto de varias intervenciones y siempre vuelve a caer. Pero el Centro es mucho más que una cruz de plazas y una cruz de calles
Acalde y el espacio entre los ejes JuárezMina e HidalgoRepública. Más que una enchulada, lo que necesita el Centro Histórico de la capital
del Estado es atención permanente, un gerente que se haga cargo de que se barra, se limpie, se mantenga y se cuide todos los días, no
solo cuando hay Mundial o inauguración. Sobre todo, necesita una política de largo plazo que le dé vida.
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 RADAR
Desde sus tiempos de líder estudiantil, cuando conquistó sin ser el favorito del sanedrín universitario, del que hoy forma parte la presidencia
de la Federación de Estudiantes Universitarios FEU hace 25 años, Ricardo Villanueva Lomelí ha permanecido en la escena pública, en la
que ha tenido episodios estelares, antes y después de su mayor descalabro político al perder en 2015, como candidato priista, la alcaldía de
Guadalajara. A esos momentos estelares los he llamado los Villanueva moments desde que, luego de años en la vida académica y política
de la Universidad de Guadalajara, se convirtió, como secretario de Planeación, en uno de los miembros del gabinete más influyentes en el
Gobierno del finado gobernador Jorge Aristóteles Sandoval, en marzo del 2013. Desde ahí construyó su candidatura para competir por la
alcaldía tapatía. Como todo el PRI, Villanueva fue arrollado por el naciente movimiento naranja en Jalisco, al perder contra Enrique Alfaro.
Las primeras muestras de su estatura política las dio justo al saber procesar esa primera gran derrota desde una corta estancia como
regidor en el Ayuntamiento de Guadalajara, y su regreso al ámbito universitario, en el que se reposicionó y alcanzó la primera rectoría del
naciente Centro Universitario de Tonalá CUTonalá. Desde ahí fue afianzando su liderazgo en la universidad pública de Jalisco, hasta
convertirse en uno los perfiles emergentes que más cobijó el ex rector Raúl Padilla López, quien lideró hasta su muerte al Grupo UdeG, que
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ha mantenido el control político de esa casa de estudios por ya casi cuatro décadas. Como el gran elector que siempre fue, El Licenciado
influyó decisivamente para que Villanueva se convirtiera en el rector general que representaría el cambio generacional. Ya no más rectores
que habían pasado por la tristemente célebre Federación de Estudiantes de Guadalajara FEG, sino uno que viniera de la FEU, organización
estudiantil que él creo para desplazar a quella organización estudiantil que dirigió en los tiempos del franco pistolerismo. Villanueva supo
capitalizar con creces su llegada y periodo en la rectoría general de la UdeG, que, de entrada, difícilmente otro hubiera concluido luego de
las ofertas que le hizo el año pasado la entonces candidata presidencial puntera, Claudia Sheinbaum, de ser el candidato morenista a la
alcaldía de Guadalajara. Le supo decir no, pero tomó el riesgo de siempre estar de su lado. La resolución de ese dilema, junto con el de
permanecer hasta el fin de su periodo el último día de marzo, pese a que desde el pasado 1 de noviembre ya lo querían en la subsecretaría
de Educación Superior, habla de su madurez y tino político para dar prioridad, de principio a fin a la sucesión rectoral. Sin duda, esa
consistencia política la forjó al encabezar un rectorado lleno de sobresaltos e incertidumbres. El manejo de la pandemia, el encono con el
gobierno alfarista que resolvió hasta lograr el primer presupuesto constitucional para la UdeG, y convertirse en el primer rector cuya
sucesión no operaría más El Licenciado sino él mismo en su calidad de rector general, manteniendo la cohesión del grupo UdeG. Estamos,
pues, en otro Villanueva moment.
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 Villanueva se despide de la UdeG y su manada
Con un discurso cargado de emoción y reconocimiento, Ricardo Villanueva Lomelí presentó su último informe como rector general de la
Universidad de Guadalajara UdeG. Ante una comunidad universitaria reunida en el Auditorio Telmex, destacó la importancia de la educación
como motor de cambio social y el impacto que la Universidad ha tenido en Jalisco. Arropado por familiares, amigos, la comunidad
universitaria y las principales autoridades de la Entidad, destacó algunas de las vivencias más importantes en sus seis años como líder de la
casa de estudios, periodo que describió como el trabajo más bonito del mundo, desde la contingencia ocasionada por el COVID19 hasta las
marchas realizadas por la comunidad educativa para defender su autonomía. Cuando pienso en los momentos que guardaré en mi memoria
para no olvidar nunca, me cuesta mucho trabajo elegir alguno y por eso he decidido guardar todos. Espero que mi memoria me permita, por
muchos años, guardar cada momento y cada emoción de las que hemos vivido juntos, expresó. El rector saliente también destacó algunas
cifras que representan el crecimiento de la UdeG en todos sus ámbitos, como las más de dos mil 500 obras en los planteles y la
construcción de 508 aulas. Renovamos todas y no hay ninguna escuela sin muro perimetral. También recordó que durante su gestión se
aumentó la matrícula en todos los niveles educativos, pasando de 287 mil a 339 mil estudiantes dentro de su rectorado. Somos la
universidad que más aportó en todo México. Lo anterior se vio favorecido por la apertura y consolidación de cuatro centros que se sumaron
a la Red Universitaria: el de Chapala, el de Tlajomulco, el de Tla quepa que y la renovación del Centro Universitario de Guadalajara. A eso
se sumó el que, por primera vez, la Universidad de Guadalajara logró admitir al 100 de aspirantes al nivel preparatoria, convirtiéndose en la
primera casa de estudios en lograrlo, gracias a la apertura de seis nuevas preparatorias. Pero no es todo. Agradeció que, debido a la unión
de la manada, así como a la voluntad del Congreso y del Gobierno de Jalisco, se logró consolidar un presupuesto constitucional que se
traduce en el 5 del recurso total anual estatal para la UdeG. En su informe de despedida, Villanueva Lomelí no perdió la oportunidad de dar
un agradecimiento póstumo al ex rector Raúl Padilla López, por haber sido su mentor, pero también por haber sido una mente brillante que
en todo momento impulsó el crecimiento de la casa de estudios. Desde los 17 años este era el sueño profesional de mi vida. Y no cambio
un día de rector por tres o seis años de ningún otro cargo. Y aquí estamos, querida manada. Gracias, gracias. De corazón, gracias.
Concluyó que, cuando la UdeG llega a un municipio, la vida de sus habitantes se transforma, pues se abren oportunidades al formar no sólo
a profesionistas, sino a seres humanos en toda la extensión de la palabra. En su intervención, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, se
dijo comprometido a ser un aliado de la Universidad y trabajar de la mano con la próxima lideresa de la casa de estudios, Karla Planter.
Abriremos un nuevo capítulo en la historia de Jalisco y de la UdeG. Contarás siempre con un aliado.

Seccion: Portada    Autor: EL INFORMADOR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-03-27/1_A.pdf

 El Informador: 2025-03-27

 RADAR
A yer, ante las y los integrantes del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública, el gobernador Pablo Lemus dijo que, con el nuevo sistema
de videovigilancia anunciado el martes pasado, y en el que se invertirán seis mil 377 millones de pesos, el objetivo será que se convierta en
un instrumento que contribuya a erradicar las desapariciones en Jalisco. De cumplirse esa ambiciosa meta, estaríamos capitalizando por
primera vez esta fuerte suma de recursos para la modernización y renovación parcial de estas herramientas y tecnología en el Estado, en
las que se han destinado ya multimillonarias cantidades del erario desde hace al menos dos décadas, sin que hayan servido en realidad
para bajar los índices delictivos. No sólo no se redujo la inseguridad, sino que ya con el uso de los sistemas de videovigilancia los grupos
delincuenciales empezaron a tomar más fuerza y a generar una escalada imparable de violencia hasta llegar a la crisis humanitaria de las
desapariciones que se empezó a visibilizar como nunca en el 2018, con el caso de los tres estudiantes de cine. El incipiente sistema de
videovigilancia que se instaló en el gobierno del panista Emilio González Márquez 20072013 se justificaba, aportaba imágenes borrosas
que impedían hacer una persecución adecuada de los delincuentes. Esto, pese al sobreprecio con el que se adquirieron a quellas
videocámaras. Durante la administración del finado gobernador Jorge Aristóteles Sandoval 20132018, se anunció con bombo y platillo el
primer C5 por las cinco Cs que tenía el pomposo nombre oficial de Centro de Coordinación, Comando, Control, Comunicaciones y Cómputo
del Estado de Jalisco. El que anunció Lemus esta semana será C5i, por la prometida incorporación de avances propios de la inteligencia
artificial. Tenía incluidos botones de pánico para la población, pero también a la llegada del gobierno de Enrique Alfaro 20182024,
denunciaron que los proveedores no habían cumplido con los servicios contemplados en el contrato y anunciaron otra millonaria inversión
para su mejora. La realidad es que ni en uno ni en el otro sexenio dejaron de crecer los delitos, en especial los homicidios y las
desapariciones. Además de los señalamientos de corrupción y opacidad en el manejo de los sistemas de videovigilancia, luego vino lo más
grave, que fue la infiltración delincuencial a los centros de monitoreo. Los casos más recientes son los encontrados en los ayuntamientos de
Villa Hidalgo, Teocaltiche y Encarnación de Díaz, sin olvidar los ata ques en la Zona Metropolitana de Guadalajara por parte de la
delincuencia organizada orquestados a decenas de postes donde se instalan las videocámaras, sin que hubiera una sola detención. Un
Escudo Urbano que no se protegía ni a sí mismo. La lección es que de nada nos servirá tener la mejor tecnología en el nuevo C5i, si no
evitamos que las mafias manden a quienes operan esos modernos equipos. Esa es la primera condición a cumplir si Lemus quiere poner fin
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a las historias fallidas de nuestros sistemas de videovigilancia.

Seccion: Ideas    Autor: Jaime Barrera
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-03-27/2_A.pdf

 El Informador: 2025-04-02

 RADAR
Los reductos son el último bastión de lo que se resiste a sucumbir. . Por eso me gustó mucho ayer que, en su discurso de toma de posesión
como la primera mujer rectora general de la Universidad de Guadalajara, Karla Planter haya planteado a la máxima casa de estudios de
Jalisco y sus distintos campus como los reductos de la esperanza que tanta falta nos hacen para enfrentar desde la creatividad, la
inteligencia y el juicio crítico esta crisis de inseguridad y violencia que llegó ya a niveles de deshumanización y barbarie inaceptables. Que la
primera mujer rectora, que como bien dijo Planter ayer, no llegó por ser simplemente tiempo de mujeres ni por una concesión graciosa de
los clases políticas dominadas por es quemas patriarcales y machistas, sino por la lucha de destacados liderazgos femeninos, pero también
por la batalla de generaciones de madres y abuelas anónimas, hubiera ofrecido esos reductos de esperanza para contribuir a combatir el
más grande flagelo de Jalisco y de México, como es el tema de las desapariciones, imprimió en su estilo un importante sello de liderazgo y
sensibilidad social. Por eso también fue un acierto muy importante que muy temprano en su discurso hubiera ratificado la disculpa pública
que hizo su antecesor, Ricardo Villanueva, por la apología del delito que desconcertó por resonar dentro de los muros de una instalación
universitaria como es el Auditorio Telmex, y confirmar también que harán toda una serie de cambios para evitar que se repitan homenajes a
capos y quede claro que la UdeG está comprometida con la cultura de la paz. Alentador también que la nueva rectora general hablara de
que buscará una Universidad más eficiente, con procesos transparentes y con rendición de cuentas. Pendiente de cumplir sus tareas
educativas ampliando su matrícula, atendiendo las necesidades de su planta magisterial y una agenda de cuidados, y pendiente también de
las demandas de la comunidad. De que se buscarán medir los rendimientos de alumnos y maestros, de los científicos que generen
titulaciones y conocimientos, porque, apunte al margen, urgen para que la UdeG crezca en la creación de patentes que le permitan avanzar
y no retroceder en los rankings de las Universidades en el mundo. Dejó también un buen sabor de boca que, en el arranque de la
administración de Planter, el gobernador Pablo Lemus ofreció apoyo y trabajo conjunto con el gobierno que encabeza, lo que de
concretarse podría, sin duda, ayudar a crecer esos reductos de esperanza planteados por la nueva rectora. El tiempo dirá si, efectivamente,
se da una nueva era en la relación del gobierno estatal con la Universidad de Guadalajara, pero de inicio, sí que fue radicalmente distinta a
la historia de confrontación que dominó en el sexenio de Enrique Alfaro hasta que murió Raúl Padilla López, al que reconocieron ayer tanto
Planter como Lemus.
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Era la elección intermedia de 1997, y el ya finado priista Enrique Dau Flores competía de nueva cuenta por la alcaldía de Guadalajara ante
el panista Francisco Ramírez Acuña, hoy senador de la República. Eran los tiempos de la emergencia del PAN como primera fuerza política
de Jalisco. No obstante, Dau decidió competir para reivindicar el nombre que su mismo partido había manchado. Cinco años antes desde la
Presidencia de la República, Carlos Salinas de Gortari lo mandó encarcelar, con apenas unos días como alcalde tapatío, haciéndolo el
principal chivo expiatorio de las explosiones del 22 de abril de 1992 en el Sector Reforma, cuyo responsable principal había sido Pemex. En
la víspera de a quella jornada electoral, entrevisté a Dau y le pregunté qué haría esa noche antes de dormir. Me dijo que seguiría leyendo el
libro Fixing Broken Windows Reparando las ventanas rotas de los criminólogos George L. Kelling y Catherine M. Coles, en el que se había
inspirado el alcalde de Nueva York, Rudy Giuliani, para diseñar su política de seguridad con el objetivo de restaurar el orden y reducir la
criminalidad en a quella ciudad estadounidense que gobernó de 1994 a 2001. Quiero hacer algo así, me comentó, cuando llegue otra vez a
la presidencia de Guadalajara mañana que gane la elección. Recordé a quel episodio el martes pasado que la presidenta municipal de
Guadalajara, Verónica Delgadillo, se refirió a esta misma teoría de las ventanas rotas en la Cámara de Comercio, en el lanzamiento de la
segunda fase y la firma del Pacto Limpia Guadalajara, con el que quiere seguir por la buena ruta que ha logrado en el primer semestre de
su gobierno en esta materia, luego de ser la que puso fin a una historia de 30 años de abusos de la empresa Caabsa Eagle que cobraba
millonadas por un servicio de recolección de basura que nunca cumplió con la calidad prometida. Y es que esta teoría criminológica señala
que, si en un edificio se deja pasar una ventana rota sin reponer, a la vuelta de unos cuantos días todo el edificio y otros más se quedarán
sin vidrios, propiciando un entorno que dé la bienvenida a la delincuencia, a los comportamientos antisociales y a la criminalidad grave. La
alcaldesa hizo esta referencia al argumentar, con razón, que la agenda de la limpieza de la ciudad debe ser una prioridad por su carácter
transversal, en este caso a tener una ciudad más segura. En Nueva York, esta visión ayudó a recuperar espacios abandonados y sucios y a
desarrollar un compromiso colectivo para mantener la ciudad limpia, como el que impulsa aquí Delgadillo, pero para combatir a la
delincuencia que se empeñaba en seguir rompiendo vidrios y agrediendo a los vecinos tuvo que venir junto con la recuperación de espacios
y aseo en las comunidades, una política de tolerancia cero a los grupos delincuenciales y a la corrupción policial que no los combatía. Ojalá
que también estén pensando en diseñar un complemento policial así en el gobierno tapatío, pidiendo ayuda al gobierno estatal y al federal.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Nos cuentan que la presidenta del Colegio de Ingenieros de Jalisco se fue con todo contra el SIAPA, algo extraño porque siempre han sido
aliados. De entrada, publicó que el Estado enfrenta una crisis en el abasto de agua. ¿Pues no que teníamos garantizado el líquido durante
los próximos 50 años, como lo aseguró el pasado gobernador de Jalisco. Vamos por partes. Mirna Avilés advirtió que es urgente replantear
las estrategias en la materia y emprender de inmediato acciones de orden financiero y de construcción de obras, así como la renovación de
infraestructura y de mantenimiento que garanticen el suministro y la calidad del líquido para los jaliscienses de una forma sostenida. ¿Qué
tal La ingeniera le dio su repasada al SIAPA: Agoniza sumido en la bancarrota. QQQ Si les parece poco, Mirna Avilés remató al organismo
operador del agua: tiene que ver con un manejo mediocre en la parte de la operación, por la falta de mantenimiento y por la falta de
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inversión. En un comunicado, finalizó recomendando el saneamiento de las finanzas del SIAPA, el aumento a la tarifa para los
consumidores, la recuperación de la cartera vencida, la modernización de las plantas potabilizadoras y la construcción del segundo
acueducto Chapala Guadalajara. QQQ Por lo pronto, el Gobierno de Jalisco ya lanzó una licitación para el proyecto ejecutivo para construir
el segundo acueducto. Ahora se llamará: Acueducto Sustituto Chapala Guadalajara. Desde la administración de Emilio González Márquez
se impulsó este proyecto, pero se frenó por la oposición de habitantes de Chapala y académicos. Sin embargo, en esta nueva etapa existe
el respaldo de ingenieros y expertos. Se prevé que la empresa ganadora del proyecto ejecutivo se conozca el 23 de mayo. Nos cuentan que
autoridades estatales ya presentaron este proyecto al Gobierno federal, con la intención de que aporte recursos, aunque otra vía es que los
diputados y las diputadas de todas las fracciones políticas apoyen el plan e impulsen la aprobación de recursos en el próximo presupuesto
2026 del Gobierno federal. ¿Le entrará Morena La pregunta es precisa porque si colapsa el actual acueducto y deja sin agua al 60 de la
población en la metrópoli, comenzará el reparto de culpas. ¿O qué
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 COLUMNA INVITADA
El pasado 3 de mayo se celebró el natalicio de Raúl Padilla López, y a principios del mes de abril se cumplieron dos años de su
fallecimiento. Rector de la Universidad de Guadalajara, promotor de la creación de la Red Universitaria de Jalisco, de la Feria Internacional
del Libro de Guadalajara FIL y del Festival Internacional de Cine, entre otros emblemáticos proyectos, Padilla ha sido descrito como el
promotor cultural más importante de América Latina del Siglo XX y lo que va del Siglo XXI. Aunque este texto no pretende abordar su faceta
política compleja, debatida y con múltiples aristas, puntualizo algunas acciones menos conocidas: como joven funcionario universitario creó
una de las más avanzadas iniciativas universitarias de investigación científica e internacionalización académica en México y fue artífice de
una nueva Ley Orgánica que le otorgó autonomía política a la Universidad de Guadalajara; conquista que años después consolidaría otro
rector, Ricardo Villanueva Lomelí, hoy subsecretario de Educación de México, al conseguir para la institución un presupuesto de rango
constitucional. No es hiperbólico afirmar que contribuyó a salvar miles de vidas: su intervención fue decisiva para reactivar, tras tres
décadas de abandono, la construcción del Nuevo Hospital Civil de Guadalajara. Los hospitales civiles son coadministrados por la
Universidad de Guadalajara como escuelas que sirven a los pacientes más desprotegidos. Gracias a Raúl, la comunidad médica logró
posicionarlos en COLUMNA INVITADA Maestro emérito y director del Museo de Ciencias Ambientales de la Universidad de Guadalajara
Eduardo Santana Castellón Los dos últimos proyectos verdes favoritos de Raúl Padilla tre los tres más grandes y mejores de América
Latina. En plena pandemia de COVID19, apoyó a Villanueva a implementar una campaña universitaria que previno infecciones y dio
vacunas y tratamientos médicos a más de 850 mil pacientes. Sin embargo, la brillantez de su legado cultural, social y educativo, así como
su trayectoria política, han eclipsado, en parte, su papel igualmente trascendente en las áreas de medio ambiente. Durante las décadas que
colaboré con él en proyectos ambientales pude constatar su amor por la naturaleza, que se tradujeron en acciones concretas que lo colocan
entre los grandes conservacionistas del Occidente mexicano. Desde sus primeras luchas estudiantiles para salvar el Bosque de Los
Colomos, su legado ambiental se extendió a cientos de miles de hectáreas de bosques, selvas, ríos, humedales y litorales protegidos ya sea
de forma directa o a través de las instituciones que él impulsó. Una novedad en el país fue su promoción de institutos de investigación
comprometidos y vinculados con la resolución de problemáticas socioambientales locales, siendo el primero el Laboratorio Natural Las
Joyas en la Sierra de Manantlán. Dicho proyecto fue origen también de un nuevo modelo en México de gobernanza ambiental intermunicipal
a escala de cuenca en el que han participado más de 110 municipios en diversos Estados. El Programa Universitario Integral de Transición
Energética colocó a la Universidad entre las líderes en América Latina en producir energías limpias. Sus políticas convirtieron a la
Universidad en una suerte de ombudsperson ambiental, una defensoría de los sectores que carecen de voz y de poder, pero que son
afectados por las acciones con impactos sociales y ambientales de los gobiernos y del sector privado. Los dos últimos proyectos
ambientales por los que luchó fueron el Museo de Ciencias Ambientales y el Jardín Botánico Luz María Villareal de Puga. En su constante
afán de proyectar a Guadalajara como una de las mejores ciudades de América Latina, solía inspirarse en modelos que había conocido en
las grandes capitales del mundo. Guadalajara, con cinco millones de habitantes, orgullosa de su cultura y de su naturaleza, merece un
jardín botánico como el de Medellín o París, y un museo como los de Londres o Nueva York, solía decir. Por más de tres décadas elaboró
propuestas para que los gobiernos municipales y estatales de distintos signos crearan ambas instituciones. Coincidentemente, el año 2016
marcó un hito: inició la construcción del edificio del Museo de Ciencias Ambientales y logró que el Ayuntamiento de Guadalajara donara un
predio en la ceja de la Barranca de Oblatos para construir el Jardín Botánico. Hoy, el programa extramuros del Museo de Ciencias
Ambientales goza de reconocimiento internacional por su alcance, calidad y originalidad. Bajo su liderazgo, el Museo instituyó dos
galardones emblemáticos: el Premio de Literatura Ciudad y Naturaleza José Emilio Pacheco y el Premio de Cine Socioambiental, que se
distinguen por su calidad y enfoque. El programa educativo Cine socioambiental en tu prepa del Museo ha impactado a más de 150 mil
estudiantes de nivel medio superior en 25 Estados de la República. El paisajismo del Museo, en fase final de construcción, ha ganado cinco
premios internacionales en Europa y en Estados Unidos. El Jardín Botánico, por su parte, ya cuenta con un plan maestro para su
construcción, y proyecta convertirse en uno de los más espectaculares del continente por sus imponentes vistas panorámicas a las
barrancas de los ríos Verde y Santiago, y por su narrativa que entrelaza biodiversidad y cultura. Ambos proyectos han sido concebidos con
componentes participativos y con el compromiso de mejorar la calidad de vida de las comunidades aledañas. Con su influencia
sociopolítica, Raúl Padilla supo crear instituciones duraderas construidas desde lo local en Jalisco, pero que tuvieron, por su calidad,
repercusiones en lo internacional. Su huella es múltiple y persistente en diversos ámbitos de la vida cultural y cívica de Jalisco. Quizá su
legado más íntimo fue la construcción de una autoestima colectiva; nos convenció que desde la provincia podemos crear instituciones de
clase mundial. No es necesario pedir permiso para soñar en grande y hacer los sueños realidad.

Seccion: Ideas    Autor: EL INFORMADOR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-05-11/3_A.pdf

CLERO
 El Mural: 2024-01-02

 PIDE CARDENAL NO DEJAR ELECCIÓN A LOS POLÍTICOS
El Cardenal José Francisco Robles Ortega hizo un llamado a no dejar las elecciones de este año y el destino del País en manos de los
políticos, e invitó a los ciudadanos a participar de principio a fin en el proceso electoral y a vigilar a los futuros gobernantes. Es una
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Resumen Ejecutivo

oportunidad para que todos los mexicanos seamos verdaderamente responsables y corresponsables del rumbo que nosotros queremos
para nuestro País, dijo el prelado después de oficiar la tradicional misa de Año Nuevo en el Templo de San Bernardo. Ya no se vale que
solamente dejemos a los gobernantes electos o dejemos a los políticos en sus manos el destino que le quieran dar a nuestra sociedad o a
nuestro País. El Arzobispo de Guadalajara destacó la importancia de que las personas tramiten su credencial de elector y acudan a votar,
pero también, observar el desempeño de los gobernantes que resultarán electos el 2 de junio, cuando se renovara la Presidencia, el
Congreso de la Unión, la Gu bernatura de Jalisco, el Congreso local y las 125 Alcaldías. No es ir a dar el voto porque hay que dar el voto.
Antes hay que hacer un esfuerzo de conocer las plataformas, de conocer al candidato, la candidata, su trayectoria, sus propuestas, si
corresponden a las necesidades que nosotros tenemos como ciudadanos, si responden a un verdadero proyecto integral de desarrollo,
agregó. Después de la elección es deber de todo ciudadano vigilar, revisar, evaluar si de veras nuestros gobernantes están o no
cumpliendo su deber.
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-02

 RELIGIÓN.
El Cardenal Francisco Robles Ortega ofició la misa de inicio de año en el Templo de San Bernardo, donde pidió orar por la paz y expresó
sus buenos deseos para 2024.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-01-02

 Cardenal invita a razonar el voto
El cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, sostuvo que los ciudadanos son corresponsables del tipo de gobierno que
tienen y pueden tener en este año, por lo que invitó a razonar el voto ante la elección de 2024. Tras celebrar ayer la Misa de la Divina
Providencia en el templo de San Bernardo, el líder religioso mencionó que este año de elecciones es de oportunidad para la conciencia y la
participación ciudadana. Es una oportunidad para que todos los mexicanos seamos verdaderamente responsables y corresponsables del
rumbo que nosotros queremos para nuestro país. Ya no se vale que solamente dejemos a los gobernantes electos o dejemos a los políticos
en sus manos el destino que le quieran dar a la sociedad o a nuestro país  Somos los ciudadanos verdaderamente responsables,
corresponsables y tenemos que hacer lo nuestro para indicarle, eligiendo a quien nosotros queremos, el rumbo que queremos darle a
nuestro país, afirmó. Robles Ortega llamó a que los jaliscienses tengan su credencial de elector actualizada y vigente para poder votar el 2
de junio, día de la elección. Si no cuentan con ella, faltarían al deber de participar y a decidir a quién le quieren confiar el destino del país.
Año de dificultades, sí, por el ambiente que priva, pero también año de oportunidades y de responsabilidades, acotó. El cardenal aclaró que
no basta con ir a votar y llamó a hacer un esfuerzo por conocer las plataformas, los candidatos y las propuestas. Ya no se vale que
solamente dejemos a los gobernantes electos o dejemos a los políticos en sus manos el destino que le quieran dar a la sociedad o a
nuestro país FRANCISCO ROBLES ORTEGA CARDENAL DE GUADALAJARA
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 El Diario de Guadalajara: 2024-01-02

 CARDENAL LLAMA A RAZONAR EL VOTO
 MISA DE AÑO NUEVO. Los ciudadanos son corresponsables del tipo de gobierno que tienen y pueden tener en este año, por lo que invito
a razonar el voto y su elección, comentó el arzobispo de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, en su primera homilía de 2024.
Mencionó que este año de elecciones es uno de oportunidad para la participación ciudadana. Es una oportunidad para que todos los
mexicanos seamos verdaderamente responsables y corresponsables del rumbo que nosotros queremos para nuestro país, dijo. Jessica
Pilar Pérez ZMG 4A
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 El Informador: 2024-01-03

 ALGO MÁS
No pudo ser más claro y contundente el mensaje que envió el cardenal José Francisco Robles Ortega después de la misa de Año Nuevo,
cuando hizo referencia al futuro de México: Es una oportunidad para que todos los mexicanos seamos verdaderamente responsables y
corresponsables del rumbo que queremos para nuestro país. Que sea nuestro voto el 2 de junio próximo quien decida qué tipo de Gobierno
queremos, no que sea la clase política de la mano del abstencionismo la que determine quién estará sentado en la oficina presidencial de
Palacio Nacional en el siguiente sexenio. Ya no se vale que solamente dejemos a los gobernantes electos o dejemos a los políticos en sus
manos el destino que le quieren dar a nuestra sociedad. Y el llamado es oportuno por los ejemplos recientes en las elecciones del 2018 y
2021, que nos demuestran que no todos los ciudadanos han sido responsables y por lo tanto hemos sido corresponsables de los resultados
finales de los procesos electorales. En la elección del 2018 donde ganó López Obrador con 30 millones de votos solamente votaron 55
millones cifras redondeadas de personas de una lista nominal donde están los que tienen cubiertos los requisitos para emitir su voto de 89
millones de mexicanos, lo que significa que a 34 millones les pasó de noche la elección y que pasaron a formar parte del enorme universo
de abstencionistas. Hasta el 14 de diciembre último reporte del Instituto Nacional Electoral INE en el Padrón Electoral había 99.5 millones
de potenciales electores, de los cuales 97.6 millones en la lista nominal podrían votar hoy mismo. Si a ese núcleo le quitamos los 30
millones que tiene asegurado como mínimoel partido oficialista, quedan 67.6 millones de electores, que como dice el arzobispo de
Guadalajara, son el complemento del universo de votantes que deben ser responsables y corresponsables del rumbo que queremos para
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Resumen Ejecutivo

nuestro país. Y también el cardenal fue muy enfático en que no sólo se trata de cumplir con la responsabilidad cívica de votar, sino de
informarnos por quiénes votamos. No es a dar el voto porque hay que dar el voto. Antes hay que hacer un esfuerzo de conocer, de conocer
las plataformas, de conocer al candidato, la candidata, su trayectoria, sus propuestas, si corresponden a las necesidades que tenemos
nosotros como ciudadanos, si corresponden a un verdadero proyecto integral de desarrollo para todos. Y en el mensaje del cardenal Robles
Ortega dijo algo que debe ser una obligación  sobre todo para quienes forman parte de esos millones de fieles seguidores del
lopezobradorismo, de hacer conciencia al revisar, evaluar si de veras nuestros gobernantes están o no cumpliendo su deber. Son solamente
5 meses los que quedan para la elección presidencial. Los planteamientos de Claudia Sheinbaum ya los conocemos de antemano, darle
continuidad a la Cuarta Transformación. Mientras que de Xóchitl Gálvez, un cambio radical del rumbo que lleva México, mano firme contra
la delincuencia y certeza jurídica. Aquí es donde el votante tiene que revisar y evaluar como dijo el cardenal si los ofrecimientos de campaña
le dan forma a un verdadero proyecto integral de desarrollo para todos. ¿Usted, qué opina
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 El Informador: 2024-01-04

 Gobierno argentino ya no paga sueldos a la Iglesia
El Estado argentino dejó de pagar los sueldos mensuales de los obispos de la Iglesia católica, anunció la jerarquía eclesiástica en un
comunicado difundido ayer y que da cuenta de una decisión que empezó a gestarse en 2018, cuando se aprobó la ley del aborto. La
asignación económica, cuantificada en unos 55 mil dólares al mes, dejó de aplicarse el pasado 1 de enero. La ayuda se aplicaba en virtud
de lo establecido en el artículo 2 de la Constitución argentina, por la cual el Gobierno federal sostiene el culto católico apostólico romano.
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 La Cronica Jalisco: 2024-01-05

 De La Figura del mundo, a la carencia de madre de algunos gobernantes
Me recuerda Facebook un estado mío de hace siete años, en 2017, cuando me encontraba en un frenesí lector al intentar leer varios libros
durante las vacaciones de fin de año. Entre otras lecturas, me refiero a Examen de mi padre de Jorge Volpi, editado por Alfaguara en ese
año, un libro magnífico sobre su padre, como dice el título. Siete años después me ocurre un poco lo mismo y leo, además, La figura del
mundo, Random House, 2023, de Juan Villoro. Es también un texto acerca de su padre, el filósofo hispano mexicano Luis Villoro. Lo leo
fascinada porque, aunque el doctor Villoro no me dio clases en la Facultad de Filosofía y Letras, UNAM, lo conocí, lo he leído y lo admiré,
siempre desde lejos. A la madre de Juan la he tratado, Estela Milán, doctora en psicoanálisis y un encanto para el mundo que la rodea. La
figura del mundo me tiene prendida a sus páginas, cualquier momento es propicio para continuar leyéndolo. Escribe Juan Villoro: Me
pregunto si la figura paterna me interesaría tanto en caso de haber tenido un padre más abierto y sociable, alguien que no tuviera que ser
indagado. El interés el anhelo de proximidadproviene de la distancia p.48. Como sabemos, el tema del padre es canónico en la literatura
universal, desde La odisea que, a pesar de tratar del largo viaje de Ulises, que finalmente lo regresará a ítaca, se extienda a la busca que
emprende Telémaco para encontrarlo. Juan Preciado va a Cómala a buscar al padre ausente, a Pedro Páramo. No pocos escritores han
tratado el tema, en libro, en novela, como José Lezama Lima en Paradiso; como James Joyce en su propio Ulyses; en una carta, como
Franz Kakfa. El caso es que ahora, para mí, leer el libro de Juan Villoro me lleva de nuevo a la exploración literaria de un escritor sobre la
imagen ausente o lejana del padre. El mío, por cierto, estuvo muy presente, fue una persona magnífica, pero difícil de dilucidar. En fin, me
pregunto que sería de muchos de nosotros sin el aliento de la literatura, como el libro de Juan Vi lloro que me permite hoy olvidar que el
mundo es un desbarajuste, que murió Cristina Pacheco, que José Agustín pidió ayer los santos óleos o lo que sea que se pida en la Iglesia
Católica en los momentos finales, que espero, que no lo sean. El marido de una queridísima amiga se encuentra en ese trance y eso nos
remite, o por lo menos a mí, a nuestra propia desaparición. Los finales de año siempre resultan amargos. Mi hermana Pepita murió el 26 de
diciembre de hace dos años. El tango Cambalache, recordarán, dice que: el mundo fue y será Una porquería, ya lo sé En el quinientos seis
y en el dos mil también. Anoche, no pude evitar ver uno de los últimos capítulos de un thriller español, El sabor de las margaritas, realizado
en la Coruña y hablado en gallego. Alguien dice de pronto que el asesinado o la asesinada habrá de reunirse con el corazón de Jesús. ¡Qué
horror, ii Me pregunto si la figura paterna me interesaría tanto en caso de haber tenido un padre más abierto y sociable, alguien que no
tuviera que ser indagado. El interés el anhelo de proximidadproviene de la distancia p.48 f¥ mejor mezclarse con el universo Divago, yo sé.
Este día hubo una muy buena noticia, los 31 migrantes desaparecidos fueron rescatados en Tamaulipas y, según la Secretaría de
Relaciones Exteriores, se le presta seguimiento y apoyo integral a cada caso. El fenómenos de la migración contemporánea me parte el
alma. La gente se arroja a lo desconocido, a viajes peligrosos, con tal de encontrar tranquilidad y trabajo en otros países. México no es la
respuesta, por cierto, no es la tierra de la gran promesa, título de una novela de Juan Villoro del 2021. La tierra de la gran promesa,
Random House y que, acorde con mi propia desorganización también he empezado a leer. Mientras tanto, en Motul Yucatán, declararon
héroe nacional al presidente López Obrador, en este país, cuando, según El Economista, México tiene una de las más altas tasas de
criminalidad en el mundo. El 2024 lleva en su haber 60 homicidios, más de dos por hora. Gravísimo. Todos sabemos de la falta de
medicinas desde hace cinco años y no creo que la Farma ciotota del primer mandatario solucione el desabasto. El desvío de dinero,
Segalmex, los actos de corrupción de Andy López Obrador y sus cuates son un verdadero agravio. Aún así, de mil doscientas personas
encuestadas por El Financiero, el presidente terminó con un 55 de aprobación. La guerra en Medio Oriente continúa. Netanyahu no ceja y,
probablemente, esté acabando con su carrera política. La Suprema Corte israelí rechaza, por fortuna, su reforma judicial. Hamas, tampoco
se detiene, aún peor hoy que murió un alto funcionario de la organización durante una explosión en Beirut. Rusia, que según parece volverá
a votar por Vladimir Putin muy pronto, lanza una ola mortífera de misiles sobre Ucrania. En Irán hubo una explosión que mató a varios. Sí, el
mundo fue y será una porquería. Xi Jinping, el presidente chino, vuelve a la cargada sobre Taiwán y renueva frente a las cámaras de
televisión sus amenazas. El líder norcoreano Kim JongUn advirtió que lanzara tres satélites espías y que su gobierno producirá más
materiales nucleares en este año 2024. No cabe duda que mientras unos buscan al padre, como los mexicanos Rulfo, Volpi, Villoro y Alma
Delia Mu rillo La cabeza de mi padre, Alfaguara, 2022, otros que gobiernan y han asumido el poder con fruición enfermiza, se han
desprendido, para decirlo a la manera mexicana, de su madre*
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Resumen Ejecutivo

 El Informador: 2024-01-08

 Llama cardenal a respetar próximo proceso electoral
El cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, hizo un llamado a respetar el proceso electoral de este año. En rueda de prensa
llamó a todos los niveles de las autoridades, a los partidos políticos, a los candidatos y a la ciudadanía para que se respete el marco que se
tiene para garantizar unas elecciones limpias, justas y claras. Que respetemos, que nos demos cuenta de lo que está estipulado en la ley
para estos procesos y que respetemos porque si comenzamos atropellando lo que nos hemos dado como norma y como regla para unas
buenas elecciones ya podemos imaginar en qué podría derivar ese proceso, comentó Robles Ortega. Añadió que está abierto a recibir a los
candidatos que lo soliciten para dialogar sin ningún compromiso, sencillamente escuchando sus inquietudes y sus propósitos. Recordó que
se ha reunido con varios aspirantes a la Presidencia, excepto con Claudia Sheinbaum ya que, por cuestiones de su agenda, no se pudo
concretar una reunión que ya se tenía programada. A nivel local ya se ha reunido con los candidatos de Movimiento Ciudadano a la
gubernatura, con la de Morena a la gubernatura y algunos de los candidatos a la presidencia municipal por Guadalajara. Sencillamente ellos
comparten el propósito o el deseo que tienen de contender para servir al pueblo y de paso preguntan cuál es la percepción que nosotros
tenemos en cuanto a las necesidades de la comunidad, explicó. En estas reuniones se abordan temas de seguridad, salud, educación,
pobreza, entre otros temas. Recordó que los ministros de culto no pueden motivar a la ciudadanía a que participe por un partido o candidato
en específico ni contra un partido ni contra un candidato, pero sí hacer conciencia de la importancia de participar en el proceso electoral. Se
les hace el recordatorio porque eso no es nuevo, nuestra participación como ministros de culto está copada, está bien definida desde hace
tiempo por la ley, entonces cuando llegan estos momentos es para recordarnos que debemos tener cuidado de observar esos principios de
ley, señaló Robles Ortega. Lo único que nos permite la ley es hacer conciencia a los ciudadanos en de la importancia de su responsabilidad
y participación conociendo a los candidatos, analizando a las propuestas para ver si corresponde a las necesidades de la sociedad y
participen en el proceso de evaluación y elección, finalizó el cardenal de Guadalajara.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-01-08

 Iglesia no intervendrá en elección: cardenal
El cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, aseguró que la Iglesia católica, tal como lo establece la ley, no intervendrá a
favor o en contra de alguna persona candidata o partido político durante las elecciones de 2024. Lo único que nos permite la ley es hacer
conciencia a los ciudadanos de la importancia de su responsabilidad y de su participación en el proceso electoral, como conociendo a los
candidatos, analizando sus propuestas, mencionó. El líder religioso también llamó a llevar unas elecciones sin atropellos, pues desde la
Iglesia preocupa que se desarrolle un proceso electoral violento. El proceso de elección todavía no comienza, el temor es que se repitan
ciertos hechos que en otros estados y en otras elecciones se han dado; por ejemplo, la eliminación de candidatos si no son de acuerdo a lo
que el crimen organizado tiene pensado para un municipio o para una región, destacó. Sin embargo, aceptó que hasta el momento no
existe ninguna señal de foco rojo en municipios o regiones dentro del arzobispado. Robles Ortega también aceptó que en semanas
anteriores distintas figuras políticas se han acercado a él para dialogar y expresar sus inquietudes y propósitos rumbo al período electoral
de 2024. Lo único que nos permite la ley es hacer conciencia a los ciudadanos de la importancia de su responsabilidad y de su participación
en el proceso electoral, como conociendo a los candidatos,analizando sus propuestas FRANCISCO ROBLES ORTEGA CARDENAL DE
GUADALAJARA
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 El Diario de Guadalajara: 2024-01-10

 PÓRTICO
Recientemente la Conferencia Episcopal Mexicana publicó los Lineamientos para la Prevención de Sanciones Administrativas yo Penales
para los Ministros de Culto en Materia Electoral destinados a todos los sacerdotes, religiosos y religiosas. El documento presenta las
recomendaciones para evitar que los sacerdotes y religiosos pudieran ser objeto de sanciones durante los procesos electorales. En el
proceso electoral de 2021, celebrado el 6 de junio, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF anuló
la elección del municipio de Tla quepa que, Jalisco, que consideró como prueba la difusión de un video que publicó el arzobispo emérito don
Juan Sandoval Íñiguez a través de Facebook y que influyó en el resultado de la elección del ayuntamiento, puesto que hizo un llamado a no
votar por el partido en el poder, refiriéndose a Morena, durante la veda electoral. La sentencia afirmó que fue una vulneración directa y que
el mensaje fue determinante en la elección, ya que la mayoría de los ciudadanos de Tla quepa que profesan la religión católica, y este
llamado en veda, fue de una alta jerarquía de la Iglesia católica. La queja la interpuso el partido Morena y se anuló el triunfo de Citlalli
Amaya de Movimiento Ciudadano. Se celebró la elección extraordinaria en noviembre de ese mismo año resultando de nuevo como
ganadora Citlalli Amaya. Son nueve las restricciones que deben tomar en cuenta los ministros de culto: 1. No se debe promover,
recomendar, apoyar o avalar públicamente a ningún candidato o partido político, directa o indirectamente en actos de culto, sean dentro o
fuera de los templos, tanto en la predicación como en los avisos a los fieles. 2. No criticar, atacar, denostar, discriminar, hacer propaganda o
proselitismo en contra de ningún candidato o partido político. 3. No distribuir ni permitir la distribución dentro de los templos o sus lugares
adyacentes, de ningún tipo de material audio, video, escritos, trípticos, folletos, redes sociales que contenga propaganda electoral directa o
indirecta a favor o en contra de algún candidato o partido político. 4. No permitir que los fieles laicos utilicen los lugares y los actos de culto
público para realizar propaganda electoral directa o indirecta a favor o en contra de ningún candidato o partido político. 5. No colocar ni
permitir la colocación de ningún tipo de propaganda electoral directa o indirecta, a favor o en contra de ningún candidato o partido político,
dentro o fuera de templos y lugares de culto. 6. En entrevistas, omitir a quellas respuestas a preguntas que se refieran sobre algún proceso
electoral cuando impliquen, como consecuencia, la opinión o propaganda a favor o en contra de algún candidato o partido político. 7. No
sostener reuniones en lugares o actos de culto con candidatos o partidos políticos en período electoral ni tener encuentros sociales en
lugares públicos con ellos. 8. No permitir la realización de reuniones con fines políticos o partidistas dentro de los templos. 9. Evitar llevar a
cabo cualquier conducta que implique un acto de violencia política de género o discriminación hacia cualquier candidato a puestos de
elección popular. Las sanciones previstas en términos del artículo 32 de la ley son: Apercibimiento, multa de hasta 20 mil días de salario
mínimo general, clausura temporal o definitiva de un local destinado al culto público, suspensión temporal de derechos de la asociación
religiosa en el territorio nacional o bien en un estado, municipio o localidad; y la cancelación del registro de asociación religiosa. La próxima
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semana comentaremos lo que válidamente puede realizar un ministro de culto durante el proceso electoral y su situación como ciudadanos.
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 Obras del Santuario de los Mártires son paulatinas
El cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, informó que las obras del Santuario de los Mártires que se ubica en Tla quepa
que se hacen en pasos que son factibles ante la falta de recursos económicos. Las obras registran alrededor de un 30 de avance del
proyecto total. Robles Ortega también indicó que es prioritario y urgente cerrar el espacio para que haya seguridad, pero tampoco han
obtenido el dinero para esto.
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 Lamenta Cardenal violencia en Ocotlán
Las manifestaciones ocurridas en Ocotlán, donde habitantes de ese Municipio pidieron el retiro de las fuerzas policiales, no son una
sorpresa, aseguró el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal Francisco Robles Ortega El prelado comentó que este Municipio es un foco rojo y
no duda que los hechos ocurridos en días pasados, que derivaron en el bloqueo de la Carretera Santa RosaLa Barca, estén relacionados
con el crimen organizado. No es la primera vez que sucede eso. Pareciera que ahí es un centro, que ahí es un foco de la presencia, de la
actividad del crimen organizado, porque no se puede dudar que esté relacionado con ello, dijo en entrevista al fffinalizar la misa de 12:00
horas, en la Catedral taparía. El 12 de enero se registró una protesta contra la presencia de la Guardia Nacional en este Municipio; se
quemaron llantas y se colocó un tráiler para bloquear la carretera como parte de la manifestación. i Cardenal Francisco Robles Ortega. Ante
esto, las autoridades aseguraron que el crimen organizado instigó a los pobladores para realizar esta manifestación. El Cardenal lamentó
estos hechos, pues cada que ocurren se paralizan las actividades de la población y el comercio. Se compromete la seguridad de la
sociedad, de la gente, la pérdida de tiempo y de sus negocios e intereses, es muy lamentable que suceda eso y las autoridades deberían
actuar y prevenir en esos casos.
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 Nicaragua excarcela y exilia a 19 curas más
El gobierno de Nicaragua excarceló al obispo católico Rolando Álvarez, condenado a 26 años de prisión por conspiración y otros delitos, y lo
envió en un avión con destino al Vaticano, junto con otros 18 sacerdotes. De acuerdo con un comunicado oficial, aterrizaron en Roma y
fueron recibidos por las autoridades vaticanas. El documento contiene los nombres de los 19 sacerdotes excarcelados y desterrados de
Nicaragua, incluido el de Álvarez. El viaje de dos obispos, 15 sacerdotes y dos seminaristas se concretó gracias a las muy respetuosas y
discretas coordinaciones realizadas a través del papa Francisco y de la Secretaría de Estado del Vaticano. Rolando Álvarez, obispo de
Matagalpa, al norte del país, era la voz más crítica de la Iglesia católica, que aún permanecía en Nicaragua, del ejecutivo de Daniel Ortega y
su vicepresidenta y primera dama, Rosario Murillo. Fue encerrado en la cárcel Modelo de Managua y condenado por conspiración, propagar
noticias falsas, obstrucción de la justicia y desacato a la autoridad, tras negarse a ser deportado a Estados Unidos junto a 222 opositores
excarcelados y desterrados hace casi un año. Como parte de la condena, también se le retiró la nacionalidad nicaragundefinedense.
Previamente estuvo privado de libertad desde agosto de 2022, cuando la policía estableció un cerco en torno a su Diócesis de Matagalpa, a
unos 130 kilómetros al norte de Managua. El obispo auxiliar de Managua, monseñor Silvio Báez, exiliado en Miami desde 2019, había
comunicado más temprano la noticia de la excarcelación y destierro en una misa en la iglesia de Santa Agatha. El gobierno de Nicaragua
reconoció las posibilidades de diálogo franco, directo, prudente y muy serio con la jerarquía de la Iglesia católica, a la que anteriormente
calificó de mafia y a los obispos, de demonios con sotana. Esto después de acusarlos de haber apoyado la rebelión social de 2018, que
puso en ja que a la administración sandinista con protestas multitudinarias durante varios meses. Esta es la segunda expulsión de
sacerdotes, luego de la del 18 de octubre pasado, con 12. _
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 Santuario de los Mártires, con 30 de avance
El proyecto total del Santuario de los Mártires tiene un avance de apenas 30 por ciento. La razón: falta de recursos de la Iglesia católica,
aceptó el cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega. Nos habíamos puesto como meta siguiente cerrar todo el espacio
celebrativo, parte de eso era hacer el vitral para cerrar el frente del presbiterio, pero nos falta cerrar el frente del santuario, esa semiesfera
es el doble en metros del vitral. Cada paso que se da en una obra como esa, por lo grandioso, es un paso millonario, recursos que no
tenemos y que a veces es difícil recabar, detalló. El líder religioso mencionó que aunque las y los fieles otorgan cooperaciones conforme a
sus posibilidades, éstas no han sido suficientes para cubrir la totalidad del millonario proyecto. El cálculo que hacían hace un año, dos años,
de esa semiesfera, nos decían que no se cierra en menos de 40 millones. Económicamente, después de la pandemia, no se le puede
cargar a la comunidad un peso económico, pues apenas la gente tiene para los gastos su vida diaria, entonces lo vamos a ir haciendo en
pasos que son factibles, detalló. En 2024, la Iglesia católica de Guadalajara se enfocará en terminar la zona que se localiza debajo del
presbiterio para habilitar ahí las criptas de las personas que ya cuentan con un espacio en el Santuario y actualmente se encuentran en el
templo de La Paz. Cada paso que se da en una obra como esa, por lo grandioso, es un paso millonario, recursos que no tenemos y que a
veces es difícil recabar FRANCISCO ROBLES ORTEGA CARDENAL DE GUADALAJARA
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 Llama Robles a evitar distracciones por elección
El cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, llamó a la población a evitar distraerse durante el período electoral y tener
responsabilidad en el rumbo del país. Dicho posicionamiento lo hizo tras ser cuestionado sobre el registro de Jorge Álvarez Máynez como
precandidato presidencial único de Movimiento Ciudadano MC. Estaba anunciado que Movimiento Ciudadano estaba por designar a su
candidato a la presidencia de la República, ya por fin está; también circula la convicción de que MC está haciendo con ello, es hacerle el
favor a Morena, restándole votos a la candidata de la oposición, mencionó Robles Ortega. A la par agregó que deben probarse acusaciones
como las de Sanjuana Martínez, ex directora de Notimex, a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social STPS de usar dinero para la
campaña de la precandidata Claudia Sheinbaum Pardo. Lo que la sociedad debemos de cuidar es que no nos distraigamos, que no nos
entremos en esos distractores que hace la clase política para que nosotros ya no veamos la grave situación que tenemos como país y la
responsabilidad que tenemos de participar y darle el rumbo que nosotros queramos al país, detalló. En ese sentido, llamó también a la
ciudadanía a evitar caer en el deslumbre típico de las campañas y tomar responsabilidad rumbo a las elecciones de 2024.  En este
momento no caigamos en el juego de que los políticos nos van a divertir o nos van a entretener con sus recursos de distracción. Nosotros
nos centramos y platiquemos en familia, en grupos, en sociedad, si de veras queremos que este país vaya por donde va en cuanto a
seguridad, educación, salud, en todos los aspectos, expresó. En este momento no caigamos en el juego de que los políticos nos van a
divertir o nos van a entretener con sus recursos de distracción. Nosotros nos centramos y platiquemos en familia FRANCISCO ROBLES
ORTEGA CARDENAL DE GUADALAJARA
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 CUPULA S. CABAÑAS
¡QUÉ RARO está eso de las manifestaciones en Ocotlán Supuestamente quienes protestan contra la presencia de la Guardia Nacional son
pobladores de a quella región a las orillas del lago de Chapala. Lo curioso, sin embargo, es que la mayoría de los que participaron no
parecen vivir por la zona. NOMÁS es cosa de ver, por ejemplo, que la mayor parte de quienes asistieron fueron llevados en camiones
foráneos. O lo que es lo mismo, los supuestos pobladores inconformes más bien parecían ser acarreados. LA PREGUNTA obligada es:
¿quién tiene el poder de convocatoria y el poder económico para movilizar, por lo menos, a 200 personas para protestar contra el gobierno y
pedir que se vayan quienes garantizan la seguridad Mmm... no es por fomentar el sospecho sismo, pero suena, huele y se percibe que hay
mano negra detrás de las supuestas protestas populares.    APENAS acabó la precampaña de los precandidatos presidenciales... y
comenzó la promoción disfrazada de las y los aspirantes a todo tipo de cargos de elección popular. ASÍ QUE nadie se sorprenda si por la
ciudad comienzan a aparecer anuncios de revistas algunas hasta desconocidas, pero que casualmente ahora tienen en su portada a alguno
de los candidatos a cargos de elección popular. Otros están buscando huecos y grietas en el marco legal para seguirse anunciando... y
gastando. TAMPOCO se extrañe si de repente le llegan llamadas telefónicas con grabaciones de supuestas encuestas en las que se alaben
las virtudes de X, de Y o de Z. O que, de números desconocidos, le lleguen mensajes promoviendo las bondades de alguno de los muchos
candidatos que andan buscando el voto. TODO ESO sin mencionar, claro, el bombardeo de mensajes espontáneos de los llamados
influencers en redes sociales, a quienes casualmente por estas épocas les da por interesarse en la política, como si le entendieran.   
HOMBRE DE FE, pero al mismo tiempo con una profunda convicción por lo social, el cardenal Francisco Robles Ortega se ha convertido en
algo así como el capellán de este proceso electoral. Prácticamente de todos los partidos acuden a visitarlo para tomarse la foto con él y, tal
vez, para tratar de pedirle su bendición. DE AHÍ que en el arzobispado se vive una auténtica pasarela política, por la que han desfilado los
emecis tas Juan José Frangie, alcalde de Zapopan, y Gerardo Quirino Velázquez, abanderado en Tlajomulco DEL FRENTE opositor
PRIPAN, ya acudió Laura Haro, aspirante a gobernadora y quien dijo que su reunión fue un diálogo en búsqueda de la paz. ES DE
reconocer la neutralidad de Robles Ortega. Pues les abre la puerta a todas las expresiones, incluida Claudia Sheinbaum, aunque no han
podido reunirse por motivos de agenda de la morenísta. Al mismo tiempo, el arzobispo es un severo crítico de todos los partidos y, sobre
todo, de los malos gobiernos. ¡Amén
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 Tiene Cardenal pasarela de aspirantes
i Laura Haro, Gerardo Quirlno y Juan José Frangle acudieron a la residencia del Cardenal Francisco Robles. Tiene Cardenal pasarela de
aspirantes MAGGIE URZÚA Esta semana el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal Francisco Robles Ortega, recibió a tres aspirantes en su
residencia. Laura Haro, precandi data a la Gubernatura por la coalición PRIPANPRD, informó que hubo un dialogo sobre la pacificación del
Estado. También acudieron dos abanderados de Movimiento Ciudadano por las Presidencias Municipales: de Tlajomulco, Gerardo Quiri no
Velázquez; y de Zapopan, Juan José Frangie.
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 Cardenal expresa su preocupación por violencia
Tras el encuentro que sostuvo esta semana con Laura Haro, el cardenal de Guadalajara, Francisco Robles Ortega, ya se reunió con los
precandidatos a la gubernatura de Jalisco, a quienes les expresó su preocupación por la violencia durante el proceso electoral. Robles
Ortega, durante su mensaje dominical, dijo que el tema de poder ejercer el voto con tranquilidad, paz y armonía es básico para la sociedad,

Pagina 241 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-15/A_3.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-15/A_3.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-15/A_3.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-15/A_5.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-15/A_5.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-01-15/A_5.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-20/A_6.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-20/A_6.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-20/A_6.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-21/COM_2.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-21/COM_2.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-01-21/COM_2.pdf


Resumen Ejecutivo

algo que habló con los tres aspirantes. Les pongo el acento en la preocupación de la sociedad, el riesgo de que la violencia se exacerbe
contra determinados candidatos, incluso con el riesgo de su vida. Este tema de la tranquilidad para votar se ve más amenazador que en
otros lugares, señaló. Robles Ortega explicó que los tres aspirantes tienen este tema bajo la mira, pero a la vez los ve confiados de que
pueda ocurrir el proceso en paz. Respecto a su encuentro con Haro, dijo que la precandidata le explicó sus intenciones de ocupar el puesto
y de escuchar las preocupaciones de la población, al igual que los otros dos precandidatos. En cuanto a los candidatos presidenciales, el
cardenal tiene pendiente el encuentro con la virtual candidata Claudia Sheinbaum, pues ya se encontró con Xóchitl Gálvez y en semanas
pasadas aseguró que se reuniría con cualquier aspirante que lo solicite.
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 Pide no desaparecer órganos autónomos
Ante la determinación del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, de desaparecer los organismos autónomos, el
Cardenal Francisco Robles Ortega reprobó esta actitud y aseguró que la sociedad debe luchar por su permanencia. Tenemos que luchar
para que esto no se dé, así como los gobernantes asumen un puesto por el voto, es decir, por la voluntad del pueblo, nosotros como
pueblo, como ciudadanía, tenemos que defender las instituciones que nos ayuden a medir resultados de nuestros gobernantes, aseguró el
Arzobispo de la Arquidiócesis de Guadalajara. Robles Ortega manifestó que estos organismos son un contrapeso para los gobernantes y
ayudan a evitar la corrupción. No los podemos dejar a su criterios, a su aire como se dice, nosotros les damos el voto, nosotros les damos el
mandato, pero nosotros detemos tener instituciones para medir si están cumpliendo con a quello que nosotros les confiamos. Tenemos que
luchar porque estas instituciones se mantengan y no desaparezcan, son muy importantes los equilibrios en el ejercicio del Gobierno,
entonces si por comipción se van a desaparecer y entonces ¿quién va a medir la comipción de ellos Porque también entre los gobernantes
se da la corrupción. Estos organismos, insistió, son un equilibrio y ayudan a medir el grado de calidad de respuesta que están dando los
Gobiernos.
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 Pederasta detenido en California
Agentes estadunidenses investigan al líder de la iglesia La Luz del Mundo, Naasón Joaquín García, ahora por lavado de dinero y posibles
casos de trata de personas, confirmaron a MILENIO oficiales del gobierno de a quel país. La Oficina de Investigaciones de Seguridad
Nacional HSI de Nueva York es la encargada de las nuevas indagatorias contra el autonombrado apóstol de Jesucristo. De acuerdo con
funcionarios gubernamentales de EU, las investigaciones se centran principalmente en la administración de diezmos y donaciones hacia la
iglesia, desviados para utilizarse en el lujoso estilo de vida de Joaquín García y de su familia cercana. También en la obtención de recursos
de origen no comprobable y la evasíón de impuestos. El líder religioso, quien actualmente cumple en una prisión estatal de California una
condena de 16 años por agresión sexual contra menores, ahora enfrenta también una acusación federal por producción y posesión de
pornografía infantil, derivada de una serie de videos e imágenes que obtuvo el Buró Federal de Investigaciones FBI, por sus siglas en inglés
de sus dispositivos electrónicos cuando fue detenido en el Aeropuerto Internacional de Los Ángeles en junio de 2019. Para investigar si el
mexicano y los líderes de esa iglesia blanquearon fondos, HSI cuenta con una fuente que formó parte de los groomers o preparadores, un
grupo oculto dentro de La Luz del Mundo encargado de enganchar a niñas, niños y jóvenes. En México, la Unidad de Inteligencia Financiera
UIF presentó en diciembre de 2020 cinco denuncias ante la Fififiscalía General de la República contra La Luz del Mundo por lavado de
dinero. Según esas investigaciones, la iglesia omitió informar a Hacienda sobre sus ingresos, por lo que generaron riqueza de manera
ilegal. Además, realizaba transferencias internacionales de cantidades significativas de dinero a personas y empresas en paraísos fiscales.
La UIF señaló entonces que la organización encabezada por Naasón Joaquín realizaba gastos elevados en tarjetas de crédito, vehículos y
blindajes, así como actos lucrativos, como la compra de inmuebles y acciones o el cobro de intereses. El caso había llegado a oídos de
agencias estadunidenses de seguridad desde 2017, cuando comenzaron a buscar a víctimas de abuso y trata de personas. Los afectados
comenzaron a dar algunos de los pormenores de cómo operaba el líder de la iglesia, pero faltaba evidencia física. Hasta que detuvieron al
apóstol en Los Ángeles. Ese día le aseguraron un iPad y un iPhone que ahora son piezas clave en el caso contra Joaquín por posesión y
producción de pornografía infantil. En ellos, las autoridades obtuvieron al menos cuatro videos con los que buscarán demostrar que Naasón
participó en la grabación y mantuvo guardadas diversas grabaciones y fotos con material pornográfico que involucra a menores de edad.
Dos videos giran en torno de la víctima principal, conocida como John Doe para mantener su identidad anónima. El joven, originario de
Louisiana, tenía 16 años el día que Joaquín García fue detenido. Los dos videos en los que aparece, y que estaban en poder del líder
religioso, muestran al joven con una máscara negra sobre casi todo su rostro. En uno mantiene relaciones con una mujer identificada como
su tía, que fue grabado por el propio líder religioso, según los registros de audio. En otro, el joven mantiene relaciones con Azalea Rangel,
una de las groomers de Joaquín, y el propio apóstol, ya que a este último se le puede identificar por su rostro. Estos dos videos fueron
grabados al interior de la Hermosa Provincia, en Guadalajara, sede internacional de La Luz del Mundo. Y según una de las víctimas, fue
grabado en dos de los salones secretos que tenía el líder de la iglesia en el enorme templo central. En otro video se encontró material
relacionado a una orgía, donde participaban seis jovencitas. Una de ellas, al menos, era menor de edad. Para el día que Joaquín fue
detenido apenas había cumplido 17 años. En el cuarto video, se puede observar a varias jovencitas con las iniciales NJG escritas con labial
en sus pechos. El material había sido enviado al apóstol el 14 de febrero de 2019 con el siguiente mensaje: Feliz 14 de febrero, mi amor.
Este día celebraremos nuestro amor y deseo, y tenemos mucho en nosotros gracias a ti. Te amamos con todo nuestro corazón y
esperamos que recibas este regalo. Joaquín García cuenta con los mismos abogados de lujo que lo representaron en el caso criminal de
California para sus nuevos cargos por pornografía infantil: Alan Jackson y Caleb Mason, el primero reconocido por haber defendido al actor
Kevin Spacey. Actualmente el caso se encuentra siendo preparado para, eventualmente, llegar a un juicio, si es que el apóstol no llega a un
acuerdo de culpabilidad, como lo hizo en 2022. _ El FBI también tiene ya cuatro videos, con los que probaría la culpabilidad del apóstol en
trata de personas Fiscales se alistan para un eventual juicio contra el líder religioso, si es que éste no llega a un acuerdo de culpabilidad
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Resumen Ejecutivo

 El milenio Guadalajara: 2024-01-22

 EU abre investigación por su origen contra Naasón Joaquín y su iglesia por lavado
La Oficina de Investigaciones de Seguridad Nacional indaga ahora por lavado de dinero y trata de personas a Naasón Joaquín García y su
iglesia, Luz del Mundo, confirmaron a MILENIO oficiales de Estados Unidos. Las investigaciones se centran principalmente en la
administración de diezmos y donaciones, que fueron desviados para financiar el lujoso estilo de vida que tuvo el líder y del que goza
actualmente su familia. También indagan la obtención de recursos de origen no comprobable y evasíón fiscal.  PAG.18
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 EL POZO DE LOS DESEOS REPRIMIDOS
¿Qué pasa cuando Showtime y BBC se juntan para crear un nuevo contenido seriado La mujer en la pared The Woman in the Wall, una
experiencia imperdible que se acaba de lanzar en Paramount. Solo van a ser seis episodios de una hora que están subiendo a un ritmo de
un capítulo por semana para que usted realmente los pueda disfrutar. Le juro que si le gustan las series de asesinos, enigmas y suspenso,
esto le va a encantar. ¿Qué es Un suculento pa quete de misterios sobre algo muy perverso, asquerosamente inhumano, pero real, que
unas monjas hacían con muchísimas menores de edad. Pero no lo hacían solas, tenían el respaldo de gente de la Iglesia Católica. ¿Qué
era lo que pasaba ahí ¿Por qué los padres de esas muchachas jamás denunciaron ¿Qué fue de la vida de esas chicas De todo eso y
mucho más trata está magnífica historia de Joe Murtagh Gangs of London, quien tuvo el acierto de contarla a través de una mujer que
terminó muy mal después de haber pasado por a quel infierno. ¿Qué es lo atractivo de La mujer en la pared La manera como está contada.
¡Cero convencional Uno la comienza a ver y no entiende. ¿Qué hace una mujer tirada en medio de una carretera, rodeada de vacas, en
camisón, con vidrios clavados en la palma de la mano Cuando uno llega a la última escena del primer capítulo, por supuesto que todas
estas cosas toman sentido. Cuando uno llega al final, insisto, uno entiende por qué esto se llama como se llama. Es una gran miniserie
sobre la vida, la muerte, la justicia, el crimen y la salud mental. ¡Y todo con una perspectiva de género natural, orgánica, muy afortunada
Luche por verla. Le va a gustar. De veras que sí. _
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 PÓRTICO
Sin duda que este año 2024 está marcado por el proceso electoral del 2 de junio. Están en contienda la Presidencia de la República y el
Congreso federal, nueve gubernaturas Jalisco entre ellas y mil 803 presidencias municipales. En total son 19 mil 634 cargos de elección
popular. Por la separación que existe con el Estado, la iglesia no puede opinar en cuanto a un candidato o partido político; sobre la iglesia y
los sacerdotes pende la espada de Damocles, que cuelga de un hilo muy delgado. Los sacerdotes y ministros de culto y las asociaciones
religiosas gozan de los derechos a la libertad de religión, de conciencia, de expresión y de manifestación de ideas religiosas. Sin embargo,
la iglesia no puede ni debe ser indiferente en el proceso electoral, dentro de su labor pastoral y profética tiene el deber de impulsar la
participación ciudadana y el uso del voto como un derecho. Empero, deben respetarse los límites establecidos por la propia Constitución y
las leyes que de ella emanan, so pena de incurrir en las infracciones administrativas o en los delitos señalados y ser sujetos de las
sanciones correspondientes. En materia electoral, el equilibrio entre la acción pastoral de los sacerdotes para orientar a los fieles en su
compromiso social y político y el respeto a los alcances de la Ley General en Materia de Delitos Electorales, requiere de un ejercicio de
prudencia desmesurada que no es sencilla y no es fácil. La Conferencia del Episcopado Mexicano, CEM, en el Documento Lineamientos
para la Prevención de Sanciones Administrativas y Penales para Ministros de Culto en Materia Electoral expone algunas recomendaciones
prácticas que orientan a los sacerdotes y obispos para lograr el equilibrio pastoral. Los sacerdotes pueden válidamente hacer las siguientes
siete acciones durante todo el proceso electoral, que pueden realizarse en un lugar de culto público o en un acto de culto. 1. Hablar y
publicar sobre el ejercicio del voto libre, secreto, informado y responsable, aun cuando sea en un lugar o acto de culto, ya sea en una
capilla, templo o una parroquia; o en una misa en la calle o una procesión, o en el rezo del santo rosario, en un momento canónicamente
adecuado. 2. Hablar y publicar sobre la importancia de la participación ciudadana en las elecciones como un deber ciudadano y cristiano,
aun cuando sea en un lugar de culto público o acto de culto. 3. Promover los derechos humanos a la libertad religiosa y a la libertad de
conciencia. 4. Exponer la doctrina y cuerpo de creencias religiosas Catecismo de la Iglesia católica, las Sagradas Escrituras, el Magisterio
de la Iglesia, el Código de Derecho Canónico, entre otros sobre temas como la vida, la familia, el matrimonio, los derechos humanos, ética
pública y en general la doctrina social cristiana. 5. Atender en un foro personal y privado a los candidatos a puestos de elección popular. 6.
Brindar atención espiritual a los candidatos a puestos de elección popular. 7. Realizar comunicados por medios de comunicación
tradicionales y electrónicos o en redes sociodigitales para fomentar la participación ciudadana a sufragar de manera libre, secreta,
informada y responsable, evitando cualquier expresión que contravenga las disposiciones legales. Bajo el lema El pueblo de Dios valora,
discierne y elige, en varias Diócesis de México se desarrollan en las comunidades parroquiales, varios talleres de Fe y Política impulsados
por sacerdotes y ciudadanos laicos con la confianza de que estos talleres y cursos motiven y ayuden a tomar conciencia para reconocer,
interpretar, y elegir a los gobernantes que sepan escuchar y responder a los desafíos en nuestro pueblo hoy.
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 VEN Y MIRA
El líder de la iglesia de La Luz del Mundo, Naasón Joaquín García, está nuevamente acusado de varios delitos en Estados Unidos. Naasón
Joaquín García, quien actualmente está cumpliendo una condena en Estados Unidos por 17 años debido a que se declaró culpable de
abuso sexual a tres menores de edad, se encuentra nuevamente en la mira de las autoridades por presuntos delitos de lavado de dinero, y
por producción y posesión de pornografía infantil. Esta información fue dada a conocer en el medio Milenio el pasado lunes, 22 de enero de
2024, y cita a la Oficina de Investigaciones de Seguridad Nacional HSI en Nueva York como la encargada de las investigaciones. De
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Resumen Ejecutivo

acuerdo con el medio, las donaciones a la iglesia de La Luz del Mundo habrían sido desviadas por el líder religioso para mantener un estilo
de vida lujoso. El medio también señala que la acusación por producción y posesión de pornografía infantil, derivada de una serie de videos
e imágenes que obtuvo el Buró Federal de Investigaciones FBI de los aparatos electrónicos iPhone e iPad en posesión del acusado, cuando
fue detenido en el Aeropuerto Internacional de Los Ángeles, en junio de 2019. Según detalles del reportaje, escrito por el periodista Ángel
Hernández, las investigaciones también abarcan la obtención de recursos de origen no comprobable y evasíón de impuestos. Señala que
las acusaciones en México han sido planteadas por la Unidad de Inteligencia Financiera UIF por lavado de dinero. En junio de 2019, el
gobernador Enrique Alfaro señaló que no existían denuncias en la Fifififiscalía de Jalisco en contra del delincuente sexual confeso y hasta el
momento tampoco se ha informado de posibles acusaciones en la entidad qpntrguadalajara.com El periodista no descarta que el líder
religioso logre un acuerdo para evitar el juicio. Naasón Joaquín García cuenta con los mismos abogados de lujo que lo representaron en el
caso criminal de California para sus nuevos cargos por pornografía infantil: Alan Jackson y Caleb Mason, el primero reconocido por haber
defendido al actor Kevin Spacey, señala el medio de comunicación. Es decir que sí hay dinero para la defensa del líder religioso. Hay que
recordar que en junio de 2022 logró un acuerdo con las autoridades estadounidenses para reducir su pena a 17 años de prisión al
declararse culpable de al menos tres cargos de abuso sexual a menores de edad. Sorprende que aquí en Jalisco no exista una
investigación en contra del líder religioso, el motivo es claro: esta iglesia tiene su sede aquí y es probable que haya políticos involucrados.
Los nexos de Naasón Joaquín García con políticos locales son evidentes y hasta el momento siguen existiendo y manteniendo impune al
líder de La Luz del Mundo. Para consuelo de las víctimas de Naasón Joaquín García al menos en Estados Unidos se puede juzgar a este
hombre por abuso sexual y ahora será investigado por lavado de dinero. En junio de 2019, el gobernador del estado, Enrique Alfaro, señaló
que no existían denuncias en la Fifififiscalía de Jalisco en contra del delincuente sexual confeso y hasta el momento tampoco se ha
informado de posibles acusaciones en la entidad. Es momento nuevamente de preguntarnos por qué no hay investigaciones contra este
hombre que se declaró culpable por abuso sexual en Estados Unidos, cuántas víctimas de Naasón Joaquín García siguen silenciadas o
acaso no existen aquí en Jalisco y en México. El nombre de Naasón Joaquín García volverá a estar presente en los medios de
comunicación por estas nuevas acusaciones que ojalá sean la oportunidad para que en México se haga justicia en caso de que sí existan
víctimas y para saber qué pasó con las acusaciones de la Unidad de Inteligencia Financiera sobre presunto lavado de dinero, acusación
que coincide con la enfrentada por Naasón Joaquín García en Estados Unidos.
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 EN TRES PATADAS
La acusación por lavado de dinero, ahora en una corte de Nueva York, contra el líder de la iglesia la Luz del Mundo es un duro golpe no
sólo contra el pastor Naasón sino contra toda la familia Joaquín García y el grupo de control de la iglesia. Esta es la tercera acusación en
contra del líder religioso en Estados Unidos. De la primera, por abuso sexual en una corte de California, se declaró culpable y por ello está
purgando una condena de 16 años de prisión. La segunda es una acusación federal por posesión y distribución de pornografía infantil; este
juicio aún no ha comenzado. La nueva acusación nace desde el seno de la oficina de Seguridad Interior Homeland Security y puede
generar problemas para la operación de la iglesia en territorio estadunidense. Estados Unidos es, junto con Colombia, uno de los países
donde tienen más fieles y donde más dinero y propiedades tiene la familia Joaquín fuera de México. La probabilidad de que estos dos
juicios prosperen es alta: el de pornografía porque pesa en su contra una sentencia previa por delitos sexuales; el de lavado porque desde
hace al menos cuatro años que hay investigación al respecto. Cuando Santiago Nieto, al frente de la Unidad de Inteligencia Financiera, dio
a conocer que investigaba posibles delitos financieros en la Luz del Mundo, tenía mucho contacto e información de las autoridades
estadunidenses. Ambos juicios tendrán un efecto interno importante. En primer lugar, porque se abre la posibilidad de que el pastor
permanezca en prisión más tiempo del esperado; los 16 años de prisión pueden convertirse en 30 de un día para otro. Segundo, porque la
nueva acusación afecta a toda la familia. Si bien en México los jerarcas de la iglesia permanecen intocados, una investigación como la que
realiza la oficina de Seguridad Interior pone en riesgo importantes inversiones de la iglesia en Estados Unidos, como la ciudad la Luz del
Mundo proyectada en un rancho propiedad de la familia en el estado de Georgia. Sumadas, ambas cosas generan un cuestionamiento a la
sucesión por la vía del linaje, esta especie de monarquía eclesial donde la gracia de ser el elegido de Dios se hereda de padres a hijos. En
todas las instituciones sean iglesias, universidades, empresas u organizaciones de la sociedad civil la crisis suele ser la vía más rápida a la
institucionalización. Este nuevo ja que al pastor obligará a la Luz del Mundo a una revisión interna. La vida de una iglesia con cientos de
miles de fieles en México y en el mundo no puede estar sujeta al comportamiento de una persona o de una familia.
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 Prenden veladoras por paz en Taxco
CHILPANCINGO. Habitantes de Taxco de Alarcón prendieron las luces de sus teléfonos celulares y veladoras en las azoteas y balcones de
sus casas para pedir paz y seguridad en su ciudad, que en los últimos cinco días ha sido sacudida por la violencia del crimen organizado.
Se trata de una jornada de una semana por la paz, a la que convocó la Iglesia católica de Taxco y que empezó desde el pasado martes en
la noche. Usualmente esa jomada, que se realiza con espejos durante el día, esta vez se decidió que se hiciera en la noche, debido a la ola
de inseguridad y para exigir a las autoridades que resuelvan este problema, dijo un habitante de la ciudad. Ayer Taxco cumplió cinco días
sin transporte público, sin clases presenciales en las escuelas de los niveles básico, medio superior y superior, además de que muchos de
los comercios se mantienen cerrados. La presencia de las fuerzas de seguridad federal y es tatal en las calles de la ciudad ha derivado en
que la gente salga a las calles, pero solamente durante el día, porque después de las seis de la tarde todos se encierran en sus casas, de
acuerdo con un habitante. Se prevé que por lo menos hoy viernes, los operadores de las camionetas Urvan de transporte público de las
diferentes rutas presten el servicio al público. Desde el pasado 21 de enero, los transportistas iniciaron el paro, después que un día antes
integrantes de la delincuencia organizada asesinaron a balazos a un chofer e hirieron de bala a una mujer.
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Resumen Ejecutivo

 El Diario de Guadalajara: 2024-01-26

 Arranca Caravana al Reciclaje hacia San Juan
Para reducir el número de residuos, principalmente de unicel y botellas, que se generan al paso de más de 1.5 millones de personas en
peregrinaje hacia la basílica de San Juan de los Lagos, arrancó la tercera edición de La Caravana al Reciclaje. La estrategia es
implementada por la Junta Intermunicipal de Medio Ambiente Altos Norte Jian, la Junta Intermunicipal de Medio Ambiente Altos Sur Jias, la
Caravana Nacional de la Fe, la Iglesia católica y los ayuntamientos de San Juan de los Lagos y Lagos de Moreno. Nuevamente estamos
llevando a cabo esta campaña de manera virtual y también tendremos un módulo donde se estará dando información y promoviendo el
Decálogo del Reciclaje, además se estará brindando apoyo a los peregrinos mediante una estación de hidratación, explicó la directora
general de la Jian, Fátima Lira. La caravana se suma al Operativo Cande laria que lidera Protección Civil del Estado en la ruta que transitan
las y los peregrinos que van a visitar la basílica de San Juan de los Lagos.
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 ESCRITO EN ESPAÑA
El siglo XVII europeo fue a un tiempo fértil y sangriento. Fértil en lo que se refiere a ideas políticas, comercio y cultura; y sangriento porque
una guerra atroz, la llamada de los Treinta Años, asoló el continente. Este es el siglo de los soldados, escribió en 1640 el guerrero y literato
italiano Fulvio Testi, y no le faltaba razón al fulano. Sin embargo, aunque dicho en frío suene raro, ese tiempo de crisis general, la guerra y
el desorden que lo impregnaron todo fueron también cosa frecuente en la historia de la Humanidad un estímulo cultural y de progreso, pues
además de convertirse en argumento para la literatura, la música y el arte, alumbraron ideas políticas y sociales nuevas, así como grandes
avances científicos y técnicos. Y qué quieren que les diga. No hay mal que por bien no venga, y tales son las paradojas de la Historia.
Naturalmente, en cuanto al conflicto bélico en sí, las consecuencias en las zonas afectadas fueron de espanto: crisis económica y estragos
sociales, epidemias, hambre y cuanto se nos ocurra imaginar. De eso hablaremos con detalle en otro episodio; pues lo que interesa ahora,
para centrar el siglo, es que el absolutismo o sea, el poder total de los reyes se iba a ver reforzado en casi todas partes, aunque con un par
de excepciones significativas, aunque no idénticas, que al final acabarían llevándose el gato al agua: Inglaterra y los Países Bajos. Hacia allí
se había desplazado el desarrollo del comercio y la riqueza de la Europa occidental, y los puertos del canal de la Mancha y el mar del Norte
mojaban la oreja a los del Mediterráneo. Se advierte ahí, cuando te fijas bien, una importante vinculación entre el desarrollo del capitalismo
moderno moderno para esa época, claro y el desarrollo de nuevas ideas políticas. Como señala Jean Touchard uno de mis historiadores
favoritos, o tal vez el que más, en España, Italia e incluso en Alemania, las doctrinas políticas apenas dieron lugar a novedades,
conservando la impronta de la Reforma o de la Contrarreforma. Dicho de otra manera, que a quellos países donde la Iglesia Católica había
perdido fuelle para frenar las ideas nuevas mercaderes expulsados del templo, mala fama del préstamo con interés y otros lastres
tradicionales progresaron más y con mayor rapidez que los anclados en la escolástica y en gastar su energía intelectual discutiendo sobre si
el Purgatorio era un lugar sólido, líquido o gaseoso. No es casualidad que las más importantes obras de pensamiento político de entonces,
las más decisivas, avanzadas e influyentes Hobbes, Locke, Spinoza, Grocio se parieran en Inglaterra y los Países Bajos, quedando
reservada a España una mayor relevancia en arte y literatura Velázquez, Murillo, Quevedo, Lope, Calderón, imitadísimos en toda Europa y
a Francia, aparte arte y letras, que también las tuvo, cierta originaforma. Dicho de otra manera, que a quellos países donde la Iglesia
Católica había perdido fuelle para frenar las ideas nuevas mercaderes expulsados del templo, mala fama del préstamo con interés y otros
lastres tradicionales progresaron más y con mayor rapidez que los anclados en la escolástica y en gastar su energía intelectual discutiendo
sobre si el Purgatorio era un lugar sólido, líquido o gaseoso. No es casualidad que las más importantes obras de pensamiento político de
entonces, las más decisivas, avanzadas e influyentes Hobbes, Locke, Spinoza, Grocio se parieran en Inglaterra y los Países Bajos,
quedando reservada a España una mayor relevancia en arte y literatura Velázquez, Murillo, Quevedo, Lope, Calderón, imitadísimos en toda
Europa y a Francia, aparte arte y letras, que también las tuvo, cierta origina forma. Dicho de otra manera, que a quellos países donde la
Iglesia Católica había perdido fuelle para frenar las ideas nuevas mercaderes expulsados del templo, mala fama del préstamo con interés y
otros lastres tradicionales progresaron más y con mayor rapidez que los anclados en la escolástica y en gastar su energía intelectual
discutiendo sobre si el Purgatorio era un lugar sólido, líquido o gaseoso. No es casualidad que las más importantes obras de pensamiento
político de entonces, las más decisivas, avanzadas e influyentes Hobbes, Locke, Spinoza, Grocio se parieran en Inglaterra y los Países
Bajos, quedando reservada a España una mayor relevancia en arte y literatura Velázquez, Murillo, Quevedo, Lope, Calderón, imitadísimos
en toda Europa y a Francia, aparte arte y letras, que también las tuvo, cierta originaContrarrelidad en ciencia y filosofía Racine, Corneille,
Descartes, Moliére. El caso es que las burguesías más avanzadas, las que daban riqueza a los países y de comer a la peña, se zambullían
sin reservas en la doctrina mercantilista, convencidas de que la fuerza y el prestigio de un país no residían en la providencia divina los
papas y la Inquisición les quedaban muy lejos, sino en las reservas de oro y plata procedentes de ultramar; que aunque eran traídas de
América por España, una hábil política económica exenta de prejuicios neerlandeses e ingleses fundaban compañías de navegación y
vendían productos incluso a los enemigos, hacía posible que esos metalos preciosos acabaran en los depósitos bancarios de Londres o de
Ámsterdam. Se tejía así una red internacional de armadores navales y negociantes que no estaban oprimidos y desangrados a impuestos
por el Estado, sino vinculados a él por los mismos intereses: prosperidad y viruta a cambio de libertad, respaldo oficial y seguridad jurídica,
concepción laica de la naturaleza, derecho separado de la religión y política alejada de la teología. O sea, auténtica y práctica tela marinera.
Todo eso, claro, iba a tener consecuencias: respeto al pensamiento independiente, refuerzo de la unidad nacional e influencia decisiva de
una burguesía con maneras, digna en cuanto a forma y espíritu, que acabaría disputando a los monarcas el ejercicio del poder absoluto. Y
esa modernidad comercial, cobijada bajo las nuevas ideas políticas y sociales, se vería reforzada por la revolución científica, en un siglo
que, aunque empezó fatal en términos generales, acabó siendo el de Kepler, Galileo, Torricelli, Pascal y Harvey, entre muchos otros
nombres ilustres. Y, por supuesto, gran siglo de Isaac Newton, el más influyente científico de la historia, que al publicar en 1687 sus
Principia Mathematica revolucionó una visión del mundo que se había mantenido casi inmutable desde Aristóteles y Tolomeo. _
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 Insuficiente sector hotelero para el turismo en San luán
El presidente municipal de San Juan de los Lagos Alejandro de Anda destaca en entrevista con EL OCCIDENTAL que el municipio tiene un
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Resumen Ejecutivo

importante potencial para el turismo religioso y la infraestructura hotelera ya es insuficiente ya que sólo cuentan con cuatro mil 500 cuartos
disponibles a los que se suman las casas rentadas a través de las plataformas de turismo y los albergues que tienen diversas asociaciones
o la Iglesia Católica. Ante esta demanda de habitaciones para pernoctar al menos de una a dos noches es que ya están en proceso de
construcción entre 10 y 15 hoteles en el municipio alteño TAMBIÉN OFRECE DULCES TÍPICOS Y TEXTILES Entre las actividades
económicas del municipio están dos como principales y son la venta de textiles y de dulces típicos, ambas actividades se desarrollan en
varias cuadras cercanas a la Basílica, en ellas se aprecia la mercancía en ropa, cobijas, accesorios, actividades que representan una
importante fuente de ingresos que se suman a los más de 600 millones de pesos que dejarán los peregrinos tan sólo por el concepto de
alimentos. Hay negocios de textiles, pieles, dulces y una variedad importante para hacer compras. Como derrama económica total no la han
podido determinar pero tan sólo en comidas, compra de juguetes a los niños, son contar el gasto en hospedaje ni en venta de textiles, cada
turista que viene gasta alrededor de 300 pesos por día y eso hay que multiplicarlo por ios ocho millones de turistas al año, por eso en estas
fechas se estima que serán más de 600 millones los que dejen los peregrinos tan sólo en alimentos y algún detalle para los menores. LA
RUTA RELIGIOSA UN TESORO TURÍSTICO A CUIDAR Mientras que el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez señaló que este tipo de
turismo es un tesoro que se debe de cuidar y preservar por la importancia que tiene para Jalisco, por lo que buscan tener la seguridad
necesaria para cuidar la integridad física de los visitantes. Como siempre lo hemos hecho, hemos estado en diálogo cercano con la Igle La
ruta religiosa es tesoro que debe cuidarse Es la segunda fiesta religiosa más visitada del país. sia Católica, con la Iglesia de San luán para
poder garantizar la seguridad de los peregrinos, es un trabajo que tenemos ya armado con protocolos específicos que han dado buenos
resultados en estos cinco anos y es mantener esa comunicación, indicó el mandatario. Pero está consciente de que es un destino turístico
importante y forma parte de las acciones de promoción que se hace a través del fideicomiso que se conforma con el impuesto por
hospedaje y con lo que se permite hacer campañas de la promoción del destino y recuperar tras el Un Hemos estado en diálogo con la
iglesia de San Juan para garantizar seguridad de los peregrinos pacto negativo que genera la violencia, además de mantener la presencia
de los elementos de las Fuerzas Armadas. Es por eso que no dudó en señalar que MIL 500 cuartos disponibles y casas rentadas de turismo
y Los albergues son insuficientes es un tesoro turístico que se tiene que cuidar en todos los aspectos y sobre todo impulsar el desarrollo de
la infraestructura como fue la construcción del libramiento de San Juan de los Lagos, el colector para que no se vierta aguas negras al río
de esa municipio y transformando poco a poco la infraestructura básica. El presidente de las Asociación de Hoteles y Moteles de México
Miguel Ángel Fong González destacó que el turismo religioso es un segmento importante para todo el país y en el caso de Jalisco, la
Ciudad de México y muestra de ello fue que la misma Arquidiócesis tenía un área dedicada al turismo religioso. San Juan de los Lagos tiene
la ventaja de estar cerca con Guadalajara para apoyar en e hospedaje de los peregrinos ya que la capacidad hotelera de San luán es
demasíado pequeña. Consideró que es necesario insistir en la implementación de operativos de seguridad vial y blindar en seguridad
pública.
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 Convulsión en Michoacán
Llama la Iglesia católica a los narcos a convertirse PAG. 14
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 Iglesia católica llama a los narcotraficantes a que se conviertan
La Iglesia católica en Michoacán lanzó un llamado a los generadores de violencia y clase política, pero también a las víctimas, que
desconfían de las autoridades. A los grupos del crimen y a quellos que apoyan a estos grupos, la palabra es: conviértanse; dejen de hacer
el mal, dejen de hacerlo. En nombre del señor cambien su vida; es la palabra que tengo para siempre. Con caridad se las digo, dejen de
hacer el mal; están siendo causa de mucho sufrimiento para tantas personas, expuso el obispo de Apatzingán, Cristóbal Ascencio García.
Desde el corazón de la región de Tierra Caliente, monseñor Carlos  pidió a la sociedad tener un diálogo abierto, franco, que nos ayude a
colaborar con el gobernador, con los alcaldes. A fin de recuperar la paz y la tranquilidad en Michoacán, en Apatzingán tuvo lugar una misa
por las víctimas y sus familiares, quienes arribaron a la catedral con fotografías de sus seres queridos desaparecidos o asesinados. El
cónclave de la iglesia católica en la entidad puso el dedo en la problemática y, sin titubear, reconocieron la falta de gobernabilidad reflejada
en una violencia infrahumana donde los grupos delincuenciales han secuestrado sin control a muchas de nuestras comunidades. La
impunidad ante la violencia y el crimen, pero también la impotencia de la sociedad ante las múltiples injusticias, han generado una cultura
de desconfianza en las instituciones públicas, observó el obispo. Para recuperar la confianza en las autoridades, la recomendación de las
autoridades eclesiásticas a los políticos y futuros candidatos, es simple: no pactar. No hacer alianza, no pactar, con el crimen no se pacta;
se les acoge, desde luego, como pastores: acojo a mis hermanos del crimen que vengan a tenerme como instrumento para llevarlos a
Cristo. Así les digo a mis hermanos de cualquier partido político; no hagan alianzas con nadie del crimen porque esto generará, ya en las
elecciones y después, más violencia, alertó Ascencio García. Al menos una veintena de fotografías fueron colocadas en el centro de la
catedral durante la misa oficiada esta tarde en Apatzingán. Entre ellas, destacaron los casos de Hugo Alberto y Juan Gabriel, quienes
desaparecieron en La Huacana, y cuya madre ruega por un milagro. Un milagro, que dios es tan grande y que me hiciera un milagro, tener
una noticia de ellos. Yo le pido, ya sea para bien, sea para mal, pero yo quiero saber algo de ellos, externó. Otro caso es el de Ramón, del
que se perdió rastró junto con su hijo Juan Luis. Su madre y abuela, lamentó que existan personas que les quitan la libertad a estas
personas. Él no era una mala persona, mi hijo, y yo creo que pues tenemos derecho a vivir la vida y no quitarle la libertad a diferentes
personas, comentó la mujer. _
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 CÚPULA
LA GRAN NOTICIA es que Guadalajara será sede de 4 juegos del Mundial de Fútbol de 2026, incluido uno de la Selección Mexicana.
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Resumen Ejecutivo

Arranca así la cuenta regresiva para recibir en Jalisco la gran ñesta. El Estadio Akron se ganó su lugar a pulso, ahora lo interesante será ver
si la ciudad está lista para enfrentar y solventar todo lo que implica ser una sede mundialista. AUTORIDADES de todos los niveles y de
todos los sectores así como de todos los partidos tendrán que hacer un esfuerzo importante para, ¡ufff, ponerse de acuerdo y trabajar como
equipo, no como rivales. Y no es para menos, pues en la cancha se jugarán cuatro partidos, pero en el estado se jugará mucho más en
cuanto a promoción, derrama económica, infraestructura, imagen y hasta seguridad. POR CIERTO, dados los múltiples casos de fraudes
multimillonarios en los que cayeron hasta quienes deberían protegernos de los defraudadores, ojalá se haga algo para prevenir las estafas
con ventas de boletos que comenzarán en 5... 4... 3... 2...    SI TIENE cerca de usted una Constitución, abrácela y felicítela porque hoy es
su aniversario... y porque en una de ésas podría ser el último de la Carta Magna tal y como la conocemos hasta ahora. El pa quete de
reformas que hoy propondrá Andrés Manuel López Obrador, en caso de ser aprobado, implicará un profundo cambio en el orden
constitucional. EL JEFE del Ejecutivo estará planteando una nueva relación con el Legislativo y, sobre todo, con el Judicial, en la cual estos
dos estarán ya no al nivel tripartita que hoy se tiene  al menos en el papel. Un ejemplo: la pretensión de que la Suprema Corte no pueda
suspender leyes, inclusive ni porque sean inconstitucionales. EL MODELO que se planteará en Palacio Nacional está enfocado a quitarle
contrapesos a la Presidencia, eliminando o minimizando organismos reguladores, técnicos o ciudadanos. ACTUALMENTE la 4T no cuenta
en el Congreso con la mayoría necesaria para esas reformas... pero la Legislatura cambia en septiembre y la nueva integración saldrá de
las urnas del 2 de junio. Así que el planteamiento de las reformas de hoy será, en buena medida, la oferta electoral de Morena para los
próximos meses.    CAMPEONA en colgarse medallas ajenas, a Ana Gabriela Guevara le dieron tremenda exhibida. Resulta que la
Comisión Nacional del Deporte felicitó en su cuenta de Instagram al clavadista Osmar Olvera por haber obtenido el oro en el Mundial de
Doha. El atleta agradeció el detalle y agregó: nada más me hace falta la beca desde hace un año y estamos completos. ¡Splash    AFILADO
y directo como cada domingo, el arzobispo Francisco Robles Ortega criticó el chapulineo electoral, pues revela que a los políticos los mueve
la ambición, más que la convicción. Sería interminable la lista de jaliscienses a los que les quedó el saco bien ajustado.
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 EL ASALTO A LA RAZÓN
Humanismo se refiere a humanidad, no puede acotarse a una nación. En México entraña un guiño a la iglesia La Luz del Mundo:
Humanismo Mexicano es una asociación política nacional con registro y aliada de Morena. Sus líderes lo son de la congregación y, a la vez,
diputados de Morena. Cada que la 4T reivindica la frase de lata su alianza con una APN cuyo apóstol, Naasón Joaquín, es el depredador
que purga 17 años de cárcel en California por abuso sexual de menores y tiene otro proceso pendiente. El 5 de abril del 23, en el foro La
ciudad y la transformación, la entonces jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum dijo que el humanismo mexicano refleja la historia nacional y la
construcción solidaria del país. Humanismo mexicano, con otras siete agrupaciones políticas, obtuvo su registro del INE el 28 de ese mes.
Cuatro meses atrás 27 de noviembre de 2022, el concepto había sido adoptado por el presidente López Obrador en la contramarcha y mitin
con que respondió a la movilización nacional de el INE no se toca. Humanismo mexicano es pues definición y doctrina de la 4T y lo que, en
palabras de la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, se pretende imprimir a la Constitución con las iniciativas de reformas que
anunció AMLO este lunes. No sorprende que la doctora Sheinbaum abrace la nueva fe: antier aniversario de la Carta Magna posteó: Viva la
Constitución de 1917, Viva el humanismo mexicano, Viva México. La Jornada del 8 de mayo de 2023 publicó que la asociación Humanismo
Mexicano se asume como refuerzo táctico de Morena en los estados donde aún no gobierna y como instrumento para fortalecer la
organización de la 4T. Enrique Méndez y Alma Muñoz escribieron que la estructura políticoelectoral del partido en el poder está diseñada
según la fuerza e influencia regional de la iglesia La Luz del Mundo y que como se describe en sus estatutos, su lema es Humanismo
Mexicano por el Bienestar, que retoma la definición del modelo de gobierno que explicó el presidente Andrés Manuel López Obrador en
noviembre pasado, así como el eje de la política social del actual gobierno. Según el texto, la agrupación política de Luz del Mundo quiere
capitalizar el apoyo al Presidente, dijo en entrevista el dirigente nacional de Humanismo Mexicano, el diputado de Morena Emmanuel Reyes
Carmona. Además de ese entrevistado, el secretario general de la asociación, Favio Castellanos Polanco, es también seguidor de La Luz
del Mundo y diputado de Morena. Y otro, Hamlet García Almaguer, es asímismo diputado y representante de la bancada de Morena ante el
INE y milita en Humanismo Mexicano. En el trabajo referido, los autores consignaron que la Ley de Partidos Políticos impide a las APN
postular candidatos propios a cargos de elección popular, por lo que deben firmar un acuerdo de participación con partidos políticos ya
constituidos, y esa será la vía para la participación electoral de La Luz del Mundo, a través de Humanismo Mexicano en las próximas
elecciones... _
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 CÚPULA
SI ALGUIEN ve a Luisa María Alcalde, por favor, avísenle que Enrique Alfaro la anda buscando. Según lo que se comenta por los rumbos
de Casa Jalisco, el gobernador ya tiene tiempo pidiendo una cita, pero en la Secretaría de Gobernación nomás no le abren espacio en la
agenda. LA PETICIÓN de encontrarse tiene varias semanas, pero evidentemente se hace más necesaria luego del encontronazo entre
Alfaro y Claudia Sheinbaum. El emecista se fue recio contra la candidata presidencial pues la morenista afirmó que Jalisco era un foco rojo
en el tema de violencia electoral. Sin embargo, el gobernador, como se sabe, lo habló con los representantes de las Fuerzas Armadas en la
mesa de seguridad de todas las m añanas y, obviamente, no sabían de dónde sacó esa versión la capitalina. EL TEMA es que a la titular de
Gobernación como que se le olvida que es la responsable de la política interior de tooodo el país... y no nada más de los estados donde
gobierna Morena.    EL TAL Jorge Álvarez Máynez cada día se convierte en una losa más pesada para los emecistas jaliscienses. Y es que
su candidato presidencial nomás no da una. POR EJEMPLO, mientras Pablo Lemus se lanza contra el diputado Hamlet García Almaguer
por andar de vocero de Morena en Jalisco, sin haber pedido licencia como diputado federal... resulta que Álvarez Máynez anda de gira por
todo el país, todavía cobrando en San Lázaro Y ESO no es lo peor: el otro día se exhibió a sí mismo burlándose del INE y atacando a
Manlio Fabio Beltrones. El video de Álvarez Máynez al lado de Samuel García u n a vez más rodeados de cervezale dio pie al ex dirigente
del PRI para tundir a ambos al decirles que no se pude gobernar o hacer política desde una borrachera de poder o alcohol. ESTÁ difícil para
MC sostener su cantaleta de acabar con la vieja política, cuando dos de sus principales cuadros se comportan como hooligans en estadio
de fútbol.    NO SÓLO en la gubernatura, sino que también habrá relevo en la jerarquía de la Iglesia católica en Jalisco. El primer cambio fue
en Autlán con la llegada de Eduardo Muñoz Ochoa como obispo, tras la dimisión por edad de Rafael Sandoval MUCHO trabajo tuvo el
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Resumen Ejecutivo

obispo saliente en la diócesis de la Costa Sur que es, por mucho, la que más dolores de cabeza ha dado al Vaticano en el estado por
señalamientos de pederastía. La tarea del nuevo obispo no es menor, aunque quizá ayude su currículum donde figuran, entre otros cargos,
el de prefecto de disciplina en el Seminario Mayor A TODO eso se suma que este año también podría haber sucesión en la Arquidiócesis
tapatía cuando Francisco Robles Ortega cumpla los 75 años. Sin duda que la voz del cardenal, clara y sin concesiones, hará falta en estos
tiempos.
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 El verdadero poder
Las campañas que están por comenzar serán una guerra a muerte por el poder, en la que competirán actores formales de la política, es
decir, candidatos, partidos y coaliciones partidistas, pero también otros actores con gran poder que, si bien no figuran oficialmente en la
contienda política, tendrán un peso muy importante en la misma. ¿Cuáles son estos actores cuyo papel será muy relevante para definir el
rumbo en las elecciones del 2024 Enuncio a continuación algunos sin la pretensión de señalar cuál de estos incidirá más en el proceso
electoral. Todos ellos lo harán de manera distinta. Comienzo por los empresarios, cuya influencia más evidente parecería ser su aporte
económico a diversos candidatos, pero ciertamente su influencia va más allá de sus aportaciones económicas, con las que, dicho sea de
paso, muchas veces respaldan a tirios y tróvanos para no quedar mal con nadie. Desde luego las campañas requieren dinero, pero la fuerza
de los empresarios radica en la influencia que podrían tener en millones de colaboradores que trabajan en sus empresas. No sugiero, al
afirmar lo anterior, que los patrones marquen línea a sus empleados de por quién votar. Eso sería ilegal y contraproducente, pero sí pueden
generar conciencia de lo que está en juego en esta elección y promover el voto de forma intensiva para disminuir el abstencionismo. Varios
empresarios, además, gozan de credibilidad, autoridad moral y liderazgo público, por lo que su voz podría ser un referente para el proceso
electoral. El problema es que muchos callan o no participan, ya sea por miedo a represalias o porque tienen intereses económicos
vinculados al gobierno de la 4T, pero lo cierto es que si hubiera una mayor implicación de los empresarios, se generaría un mayor despertar
de la sociedad. Orto actor muy relevante es la Iglesia católica, que de acuerdo con diversas mediciones de opinión pública, lleva muchos
años siendo una de las instituciones con mayor credibilidad en México. Lo que expresan los obispos y muchos sacerdotes en el país, tanto
en público como en privado, incide en la conducta de millones de personas. No por nada algunos han pretendido silenciarlos cuando están
en todo su derecho de opinar sobre la relevancia de la participación política de los católicos y de orientar respecto a las implicaciones
morales que tiene el voto de los ciudadanos. No existe una red de difusión más amplia que la que representa la Iglesia, no existe tanta
ciudadanía activa como la que está vinculada a la Iglesia y ninguna institución está más cerca de los pobres que la Iglesia. Por eso,
diversos políticos han querido ganarse la simpatía de los obispos, no obstante, no comulgan con los principios y valores que defiende la
Iglesia católica. Para muestra, el propio López Obrador, que se vende como creyente y guadalupano, pero en realidad desprecia a la Iglesia
y solo busca lucrar políticamente con su prédica pseudorreligiosa. Lamentablemente otro poder es el narcotráfico, que cada vez se mete
más a las campañas electorales de varias formas: respalda a determinados candidatos y obliga a que otros se bajen de la contienda
dependiendo lo que más convenga a sus intereses. Para ello recurren a la violencia e invierten muchos millones para apoyar políticos que
les garanticen la continuidad de sus negocios. El Ejército será también un actor muy relevante, más que en las campañas, en el papel que
podría desempeñar en un escenario postelectoral de un resultado muy cerrado que genere conflicto, inestabilidad e incluso ingobernabili
dad. Por lo que se ofrezca, AMLO se ha encargado de consentir a las cúpulas militares con jugosos negocios y privilegios, tal y como en su
día lo hizo Hugo Chávez en Venezuela. Todos estos actores pesarán en el proceso electoral, pero el poder determinante para el resultado
de las elecciones será el de los ciudadanos en las urnas. Empresarios, Iglesia y narco incidirán en las elecciones, pero el poder
determinante será el de los ciudadanos.
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 ¿Alguien sabe cuál es el sentido de humanismo mexicano que utilizan el presidente y su candidata
La Cuarta Transformación, nombre emblemático del obradorato, que aún nadie entiende de qué se trata, gusta de crear dizque palabras y
frases que no poseen un concepto claro, o más bien ninguno, por ejemplo, humanismo mexicano, utilizado varias veces por el presidente e
incluso por su candidata a la presidencia de la república, la doctora Claudia Sheinbaum. ¿Se ha escrito algo al respecto No parece o no lo
encuentro aclarado en ningún sitio. Humanismo, en el Diccionario de la Real Academia Española, se define como 1 el cultivo del
conocimientos de las letras humanas que tampoco me explica a mí mucho. 2Como la doctrina de los humanistas del Renacimiento, que se
ajusta, ahí sí, a una noción precisa. Resulta que durante la época renacentista, el hombre, y, por ende, la mujer, como en el conocido caso
de la Mona Lisa, se convirtieron en el centro de todo, cuando durante la Edad Media habían predominado las figuras del cristianismo, como
se aprecia en la iconografía de esa larga época. De los hombres no voy a escribir de los hombres y de las mujeres nace el pensamiento.
También se ensalza a la antigüedad clásica, gracias a las traducciones del griego y del latín. En España se había logrado un gran trabajo
por la Escuela de Traductores de Toledo, en el siglo XIII, dedicados a traducir del árabe y del hebreo al latín los textos de los grandes
pensadores de la Antigundefinededad griega, entre otros Aristóteles, Platón, Vitruvio, Hipócrates, Galeno, Euclides, Ptolomeo. Alfonso X el
Sabio, rey de Castilla y León, en cuya corte se escribió la primera Crónica General de España auspició la Escuela de Toledo. Judíos, árabes
y cristianos , además de filosofía, dieron a conocer estudios sobre astronomía, medicina y ciencia. Todos convivían tranquilamente, por
cierto. El Renacimiento en Italia inicia en el siglo XV y de allí emana a otros países. Es la transición del medioevo a la modernidad europea.
El humanismo surge como la filosofía renacentista y entonces el ser humano se convierte en el principal interés. El humanismo resulta, por
lo tanto, un movimiento del espíritu, al mismo tiempo que estético, filosófico, científico y religioso. Como sea, su intención principal es el
estudio de los seres humanos, como en el caso de Leonardo da Vinci y su hombre de Vitruvio. Los grandes pintores introdujeron la
perspectiva y la pintura al óleo y se perfeccionó la geometría espacial. En 1450, cuando Gutenberg inventa la imprenta, el humanismo logra
difundir sus ideas por todos lados. Si existen resabios del humanismo en México, sería a través de Bartolomé de las Casas, quien trató de
proteger el derecho de los indígenas en México. Para él, los indios eran gente buena que vivía bajo las costumbres cristianas, antes de
conocer el cristianismo. Esencialmente, el humanismo renacentista en México se relacionó con el ver en el otro, en el indígena,
comportamientos de profundos valores culturales y, acaso, espirituales. ¿Entonces qué es el humanismo mexicano hoy ¿Filosofía de la
Cuatroté, ciencia, arte No, no es nada de eso, no hay una forma de pensamiento que englobe a los morenistas, más que el interés político.
Nicolás Maquiavelo 14691527, fi El humanismo mexicano esgrimido por López Obrador y Claudia Sheinbaum no contiene ningún sentido ff
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Resumen Ejecutivo

gura muy importante del Renacimiento, considerado el padre de la ciencia política, suponía, grosso modo, que el mejor régimen era una
república organizada, como la creada por los romanos, y en la que participaran los dos partidos de la comunidad comillas mías para
mantener la fiesta en paz en la arena pública. Señaló, en su Los discursos sobre la primera década de Tito Livio que toda república debe
crear instituciones que diriman conflictos. En el Príncipe condena al déspota y propone que el príncipe debe gobernar dándole libertad a sus
súbditos, quienes serán lo que decidan su futuro. Sin embargo, opina que al mal, que siempre existe, hay que someterlo al imperio de la ley.
En fin, Maquiavelo es complicado y ha sido estudiado por grandes pensadores, mientras que el humanismo mexicano esgrimido por López
Obrador y Claudia Sheinbaum no contiene ningún sentido. En su artículo del 7 de febrero del diario Milenio, Carlos Marín, en su El asalto a
la razón escribió la iglesia de la Luz del mundoHumanismo Mexicano es una asociación política nacional con registro y aliada de Morena. El
líder religioso de la Luz del Mundo, no lo olvidemos, fue condenado por primera en 2022 en una corte de California a 17 años de cárcel por
abuso sexual infantil. Hoy enfrenta una pena de 40 años si todo lo investigado acerca de él se comprueba. El caso es que él se ha
declarado culpable de todo lo que le adjudican, un pedófilo consumado. Recordemos que, a principios del sexenio de López Obrador, en el
2019, se festejó a Nasson Joaquín García en el Palacio Nacional de Bellas Artes, a donde acudió la plana mayor del morenismo. Recuerdo
muy bien a Martí Batres, creo que vestido con un smoking, sonriente, arribando a Bellas Artes. El acto contemplaba una gala donde hubo
otro espectáculo, en el que, al final se galardonaría al líder de la Luz del Mundo, Iglesia fundada en Guadalajara en los años 20, en el
contexto de la Guerra Cristera. La Iglesia de Luz del Mundo es un culto evangélico. El diputado Hamlet García pertenece a la Agrupación
Política Nacional relacionada con esta Iglesia de Nasoón. En el aniversario de nuestra Constitución, el 5 de febrero pasado, Claudia
Sheinbaum posteó: Viva la Constitución de 1917, Viva el Humanismo Mexicano, Viva México. Nadie me hará caso, pero yo sí exigiría que
alguien del gobierno de Andrés Manuel López Obrador revelara de qué se trata el humanismo mexicano, porque, si todo conduce a la
Iglesia de la Luz Mundo, la frase tiene varios bemoles. ¿De hablan, pues, el señor presidente y su candidata Claudia Sheinbaum cuando
mencionan el humanismo mexicano 
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 Lo unido por Dios aquí sí se separa
Lidera GDL nulidad de matrimonios religiosos Lo unido por Dios aquí sí se separa Piden 530 parejas, en 2023, terminar con su enlace por la
Iglesia católica MAGGIE URZÚA En México no hay un Tribunal Eclesiástico con tantas demandas de nulidad matrimonial como el de
Guadalajara En 2023 se rompió el récord con 530 solicitudes, informó el Padre Luis Heliodoro Salcedo Morales, vicario judicial. El sacerdote
consideró como factores los efectos de la pandemia por Covid19 y la vivencia de una generación inmadura. Una cultura que no lleva al
compromiso, a la responsabilidad. Una cultura muy light, muy superficial, que hace que las personas, a pesar de la edad, no tengan la
madurez necesaria para tomar una decisión vital como es el matrimonio. Lo vemos en todos los campos: en el campo laboral, estudiantil,
expuso Salcedo Morales. Enfatizó que la Iglesia no reconoce el término divorcio y el proceso de nulidad debe justificarse con una causa
muy fuerte, como la no procreación. Se casan, pero sin querer tener hijos, prefieren las mascotas. Un matrimonio que se pretenda de
acuerdo al plan de Dios, en el que se excluya a los hijos, no es un matrimonio, remarcó. Con la estadística del año pasado, la Arquidiócesis
de Guadalajara se puso a la cabeza en todo el País en recepción de solicitudes de anulación, puntualizó el Vicario. No se había dado aquí
en Guadalajara y, probablemente, que no se ha dado en muchos tribunales. Lo más eran 450 solicitudes por año, añadió. Además, el
Obispo Engelberto Polino Sánchez reveló que la contracción de matrimonio por la Iglesia católica va también a la baja. Sin tener cifras
precisas, observó la tendencia en la inscripción en pláticas prematrimoniales. Con un contexto de bodas católicas en descenso, y ante el
rechazo durante una época hacia personas separadas, la Arquidiócesis pretende acercar a parejas con dichos contextos al 14 Congreso
para divorciados, divorciados vueltos a casar, personas separadas y matrimonios en crisis. El evento será el 17 y 18 de febrero en el
Colegio Reforma, detalló José Luis Becerra Sánchez, párroco de Nuestra Señora del Sagrario. 1 Acudir con un sacerdote de confianza o
directo al Tribunal Eclesiástico localizado en el Arzobispado, en Alfredo R. Plascencia 995. 2 Elaborar la solicitud conforme al formato
expuesto en: httpsarquidiocesisgdl. orgprocesos_nulidad.php. 3 Cumplir los documentos requeridos: copia del acta de matrimonio, copia
certificada del expediente matrimonial, copia del acta de divorcio civil y presentar tres testigos.
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 TRASCENDIÓ
Que el diputado y abanderado de Morena a la alcaldía Miguel Hidalgo, Miguel Torruco, presumió ayer en redes sociales foto y video de su
audiencia con el papa Francisco en el Vaticano, pero sin descuidar su día de dieta en el Palacio de San Lázaro, pues, de acuerdo con los
registros, el legislador votó desde su teléfono móvil a favor de los 17 dictámenes desahogados en el pleno a 10 mil kilómetros de Ciudad de
México. ¿Quiubo Que en las próximas horas la abanderada presidencial de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez, cumplirá su último trámite
burocrático ante los partidos que la nominan y recibirá su constancia ante el PRI que la acredita como su candidata. Lo extraño es que la
ceremonia se realizará en Yucatán, que hace mucho dejó de ser bastión priista y sí en cambio es territorio blanquiazul. La hidalguense, por
cierto, también se reunió con el jefe de la Iglesia católica en Roma después de su gira por España. Que el Senado aprobó que 20
elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional y 60 de la Armada viajen a Panamá para participar en las labores de búsqueda de los
restos del general revolucionario Erasmo Garza Rodríguez, uno de los primeros hombres en oponerse a Porfirio Díaz y del cual el
presidente Andrés Manuel López Obrador escribió un libro. Con 49 votos a favor, 15 en contra y 12 abstenciones, el pleno autorizó que se
trasladen desde el próximo lunes para las diligencias en la isla de Bocas del Toro, porque, como se ha dicho aquí, sí que hay prioridades.
Que vaya misión la que encargaron Morena, Verde y PT a Camila Martínez Gutiérrez, quien a sus 27 años deberá salir a buscar el voto
como candidata a diputada por mayoría relativa en el distrito 18, que abarca las alcaldías capitalinas de Benito Juárez y Álvaro Obregón,
hoy gobernadas por un panista y una priista, con especial énfasis en temas como vivienda, servicio de agua y tráfico vehicular, además del
reordenamiento en la construcción, sobre todo ahora con el cártel inmobiliario y con los microsismos en la zona. _
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 El milenio Guadalajara: 2024-02-16

 TRASCENDIÓ
Que hasta el momento hay un tríptico de versiones sobre la visita de Xóchitl Gálvez al papa Francisco. La primera es que su coordinador de
campaña, Santiago Creel, fue el operador y hasta debió viajar con ella. Sin embargo, este jueves, al tiempo que difundía las fotos del
encuentro, la candidata reveló que le pidió el favor a un contacto que tiene hilos en el Vaticano. Y más tarde, en su conferencia, afirmó que
escribió una carta al jefe de la Iglesia católica pidiéndole audiencia, y sus rezos y la divina providencia le hicieron el milagro de departir con
él, con quien habló de Lionel Messi y hasta del Cruz Azul. Me deseó la mejor de las suertes en mi camino a la Presidencia, dijo. Que ya
quedó instalada la Comisión Especial de los Festejos del Bicentenario de la Instauración del Senado y del Sesquicentenario de su
Restauración. Además de organizar, impulsar, coadyuvar y dar seguimiento a todas las actividades conmemorativas de divulgación y
edición, la presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera, informó que se prevén cerca de 45 actividades de carácter académico, cultural
y político, entre ellas la emisión de una moneda conmemorativa por estos acontecimientos, un billete de la Lotería Nacional y una
exposición fotográfica en la galería externa de esa cámara. Que en vísperas de las campañas electorales, un grupo de instituciones,
encabezadas por Transparencia Mexicana, que lidera Eduardo Bohórquez, anunció el inicio de un trabajo conjunto en Chiapas para evitar
actos de corrupción en el proceso electoral; participan también el instituto electoral local, que preside María Magdalena Vila; el instituto de
transparencia local, que lidera Jesús David Pineda, y la titular del sistema estatal anticorrupción, María del Carmen Coello. Que además de
las movilizaciones recientes a Tijuana y Celaya, el gobierno federal analiza el despliegue de fuerzas federales en Morelos, pues no quiere
que los grupos delictivos de Guerrero, donde gobierna Evelyn Salgado, avancen hacia la entidad vecina y metan gol a Cuauhtémoc Blanco.
_
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 FUSILERÍAS
¡Dios no lo quiera, reza una popular expresión mexicana que solía evocarse con no poca ironía, todavía en las postrimerías del siglo XX,
cuando se pensaba que un político de la élite, es decir, presidente, gobernador, senador, diputado, alcalde, secretario de Estado o líder
partidista, se atreviera a expresar su fe religiosa. Era la época del partido único y el tabú Juárez se imponía. El mayor atrevimiento fue
acaso el restablecimiento de las relaciones diplomáticas con el Estado Vaticano, durante la gestión de Carlos Salinas de Gortari, mientras
predominaba ese aire de prohibición a profesar abiertamente una fe, esa de la mayoría de los mexicanos, la católica, siempre de la mano de
Benito Juárez, que se moriría de nuevo de saber que se le evoca cual santo fuera. ¡Dios no lo quiera, expresaría sin espacio a la duda. El
tabú Juárez, sostenido en las bases de las leyes de Reforma, gobernó los más fervientes pensamientos religiosos de los políticos
mexicanos herederos de la Revolución, que no se movían un milímetro fuera de sus límites históricos ni siquiera en presencia de Juan
Pablo II, en sus varias visitas a México, cuyos anuncios y preparación ocupaban de inmediato la atención nacional y opacaban todo, no se
diga las constantes malas noticias. El triunfo del PAN en 2000 cambió el escenario, porque ese partido no padecía el tabú Juárez y Vicente
Fox siempre se declaró un creyente de cepa que no dudó en besar a la primera oportunidad el anillo del pescador, esa joya que porta el jefe
de la Iglesia católica en turno, aunque ahí se complique la trama, porque ese personaje es también la cabeza de un Estado, el Vaticano.
Cuando Juárez ya es apenas un eco involuntario que puede aparecer citado a un tiempo con el propio Jesucristo desde el primer atril del
poder, nada detiene ya a las aspirantes a la Presidencia para expresar su devoción, falsa o convenenciera, y lanzarse al Vaticano a posar
con el anfitrión. Aquél, que encabeza una institución con casi dos mil años de grilla como respaldo, embargó día y medio a una candidata la
foto del recuerdo para que su contrincante pudiera exhibir la propia al mismo tiempo. Ambas regresarán, eso sí, con la bendición papal y su
foto. ¿A qué personaje más se disputarán _ Juárez se moriría de nuevo de saber que se le evoca cual santo fuera
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 CLAVE
Las historias, esas poderosas narrativas que nos invitan a razonar y emocionarnos, desempeñan un papel crucial en la formación de
nuestra opinión. Cada relato que consumimos contribuye a la construcción de nuestros criterios, convirtiéndose en la piedra angular de
nuestras decisiones  . La capacidad de acceder a una diversidad de opciones y la libertad para elegir en qué historias creemos son
fundamentales para la formación de una opinión robusta. En el ámbito político y económico, la construcción de narrativas emocionantes y
creíbles se convierte en una herramienta esencial para vender productos o ganar respaldo. Controlar la creación, difusión y alíneación de
historias se erige como el núcleo de la economía de mercado y de la práctica democrática. Sin embargo, en la actualidad, enfrentamos
amenazas tanto económicas, con la manipulación en la comunicación a través de dispositivos y otras formas de interferencia de la
inteligencia artificial, como políticas, con decisiones   autocráticas revestidas de un manto democrático. La concentración de poder que
restringe las opciones narrativas en comunidades es particularmente alarmante. Este fenómeno limita la diversidad de perspectivas,
fenómeno evidente en muchos países como Venezuela, Nicaragua y Rusia, donde las historias difundidas desde el poder público buscan
justificar la violencia, la represión y la restricción a la libertad informativa. Mientras que en otros, como en Los Estados Unidos y en Europa,
grandes fuerzas políticas tratan de llegar al poder imponiendo historias falsas en la agenda político electoral. En Venezuela, nos
enfrentamos a un proceso electoral en el cual se ha impedido la participación de la líder opositora María Corina Machado, ganadora de las
elecciones primarias. Adicionalmente, se han emprendido acciones legales contra la abogada Rocío San Miguel, directora de una
organización no gubernamental dedicada a la observación ciudadana. La creación de un supuesto complot contra el presidente Maduro
generó un clima de crispación social, sirviendo de justificación para las acciones posteriores contra mujeres destacadas en la vida pública.
La expulsión de representantes de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos no ha pasado
desapercibida a nivel internacional. En Nicaragua, la iglesia católica denuncia ser reprimida por el régimen de Ortega, especialmente
después de la detención y expulsión a Roma del obispo opositor Rolando Álvarez, junto con 17 sacerdotes y seminaristas. Mientras tanto,
en Rusia, la misteriosa muerte del líder opositor Aleksei Navalny en una cárcel del complejo Gulag, aislado en el círculo ártico, arroja
sombras sobre otro proceso electoral que supuestamente decidirá la continuidad de Putin en el poder. Mención especial merece la extrema
derecha en naciones democráticas, que mediante teorías conspirativas y otros mitos, ha construido opciones para aumentar su poder.
Incluso figuras como Marine Le Pen han contribuido a esta tendencia, perpetuando narrativas engañosas para avanzar en sus agendas
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Resumen Ejecutivo

políticas. Adicionalmente, el presidente de Hungría, Viktor Orbán, ha abrazado estas prácticas al limitar la libertad de prensa y utilizar
narrativas manipuladas para consolidar su poder, mostrando cómo incluso en democracias establecidas se pueden gestar amenazas a la
verdad. En estos casos, el control totalitario de la narrativa por parte de las autoridades o de actores políticos que mienten deliberadamente,
no solo viola la libertad de información, sino que obstaculiza la formación de criterios basados en hechos reales. Muchas de las historias
difundidas carecen de fundamento, siendo meras mentiras destinadas a consolidar un control de facto sobre el poder. La democracia se ve
amenazada en naciones sometidas al autoritarismo, la represión y el control político impuesto por la fuerza. Sin contrapesos, los gobiernos
tienden a convertirse en autocracias peligrosas para la toma de decisiones   libres y democráticas. La justificación democrática de
regímenes represores, como ocurrió en la República de Weimar en Alemania, es un peligroso camino que debemos recordar y del cual
debemos aprender. Levantar la voz siempre será crucial para preservar la democracia y evitar desenlaces conocidos y desastrosos.
Narrativas engañosas: Instrumentos del poder para justificar la violencia
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 Historia de dos candidatas y un Papa
Hace unos días Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez estuvieron con el Papa con diferencia de unas pocas horas. Algo que dice mucho del
peso electoral que los políticos de nuestro país otorgan a la influencia de la Iglesia Católica. Y algo, también, que nos permite contrastar la
naturaleza de sus campañas y el momento en que se encuentran. Para Xóchitl Gálvez, la foto con el Papa representó el punto culminante
de una gira por el extranjero que en más de un sentido había resultado decepcionante, considerando los altos objetivos que se había
planteado. En Estados Unidos su visita no fue arropada como la que se otorgaría a una luchadora por la libertad en contra de un gobierno
autoritario de izquierda, como ella había anticipado. No pudo entrevistarse con pesos pesados, ni su visita a Washington y Nueva York fue
recogida de manera destacada por la prensa de ese país. En España el saldo fue aún más pobre: ni siquiera consiguió ser recibida por
Vargas Llosa, o al menos por su hijo, pese a la animadversión que López Obrador despierta en el premio Nobel peruano. Como sabemos, la
nota más trascendente de su paso por Madrid fue su encuentro con Felipe Calderón, con resultados más bien incómodos para la candidata.
No fue ella, sino el ex presidente, quien subió a las redes la foto que se hizo viral, tomada frente a los baños en un restaurante madrileño.
Incómoda para Xóchitl, porque hasta ese momento constituía, para efectos mediáticos, el momento culminante de una gira que contradecía
su carácter internacional y la circunscribía a una comida que pudo haber sostenido en Polanco. Tan es así que, interrogada al respecto, ella
prefirió tomar distancia de Calderón y afirmó no lo admiro políticamente es un mexicano que vive aquí y yo soy una mujer educada. Al buen
entendedor. El deslinde era obligado: no sólo por la cuestionada reputación del ex presidente sino porque un vínculo con él dinamita el
principal argumento político en el que habrá de centrarse la campaña de Xóchitl en contra de la 4T: los niveles de criminalidad en el país.
Asociarse con Calderón arruina cualquier posibilidad de presentarse como una alternativa para conseguir un México seguro. Así pues, la
visita al Papa permitía a Xóchitl legitimar la hasta entonces anticlimática gira internacional y traducirla en una ventaja electoral. Y sin duda lo
consiguió. Basta ver la inmediata reacción de su rival, Claudia Sheinbaum. Hasta ese momento los círculos obradoristas habían
descalificado la gira de Xóchitl, empezando por el propio presidente en la mañanera. En el menor de los casos se trataba de una torpeza
electoral, porque allá no estaban los votos que necesitaba; en el peor, era una vende patrias por hablar mal del país y arrojar dudas sobre el
proceso electoral en México. No era casual, se dijo, que la gira fuese a las tres potencias que habían dominado históricamente a este país:
la Iglesia Católica, la Corona española y el imperio yanqui. Pero lo del Vaticano obligó al cuarto de guerra de Sheinbaum a cambiar la
estrategia. La descalificación no neutralizaba la ganancia que una entrevista con el Papa otorgaba a la opositora. Podía ser interpretada por
algunos votantes como una especie de espaldarazo del jefe de la Iglesia. Por lo demás, se trataba de un tema sensible. La relación del
presidente con la jerarquía eclesiástica no ha sido la mejor a lo largo de estos años; y si bien Claudia Sheinbaum no profesa credo religioso
alguno, su equipo es consciente de que su procedencia judía puede ser utilizada en campañas sucias para influir en el voto de los
creyentes. La rapidez con el que la candidata reacciónó da cuenta de la importancia que concedió a la necesidad de neutralizar el logro de
Xóchitl. Y sin duda lo consiguió. Una fuente asegura que la audiencia de la hidalguense con el Papa fue de 15 minutos, mientras que la de
Sheinbaum fue de una hora. No he podido confirmarlo, pero lo importante para efectos escénicos son las dos fotos equiparables. Imágenes
que desmontan cualquier posibilidad de una ganancia propagandística unilateral por parte de Xóchitl Gálvez. La entrevista de las dos rivales
con el mismo personaje revela no solo los contrastes entre ellas, sino también la manera polarizada en que fueron interpretadas por la
prensa. Un contraste que se advierte en la cobertura de la gira misma. Para unos, un viaje de entreguismo y traición, como ya se dijo; para
otros, una jugada electoral hábil porque Xóchitl consiguió, en la pausa entre campañas, una manera de ocupar primeras planas y noticieros
en México. En lo personal no creo que una gira por el extranjero de un candidato sea en sí misma una señal de entreguismo,
particularmente tratándose de Estados Unidos, un país donde reside una comunidad de millones de mexicanos, muchos de ellos con
vínculos vivos con nuestros electores y basta ver el monto de las remesas; o de España, con quien tenemos bastas relaciones históricas,
culturales y económicas. Depende, más bien, de lo que se diga o haga en esas giras. En todo caso, creo que los resultados fueron más
bien decepcionantes para Xóchitl, pero por otros motivos. Criticarla per se no tiene sentido, más allá de un carácter propagandístico. Bajo
esa lógica sería igualmente reprobable que la única entrevista exclusiva del presidente López Obrador, dicho por él mismo, se haya
concedido a una reportera rusa para una empresa española. Tratándose de un jefe de Estado ignorar cualquier medio del país y priorizar a
uno extranjero podría ser interpretado como un rasgo chovinista. Pero tampoco lo creo: habría sido imposible escoger una televisora o un
medio nacional, porque eso habría significado un desdén inadmisible para los otros. Si el mandatario quiere hacer un pronunciamiento,
particularmente dirigido a la comunidad
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 Reunión de obispos y crimen, por el bien común: Iglesia católica
La editorial Desde la fe, de la Iglesia católica, indicó que la charla que obispos de Guerrero y líderes del crimen organizado llevaron a cabo
la semana pasada se dio para conseguir el bien común y la paz. Los obispos de Guerrero sostuvieron reuniones con líderes de
organizaciones delictivas en ese Estado, buscando pacificar la zona y reducir la violencia con la que se han manifestado en las últimas
semanas, se resaltó en la publicación. No se trata de una negociación que busque promover delitos, explicó. La iglesia aseguró que, tras
dicho encuentro en Guerrero, surgió la esperanza de reducir la violencia y recuperar las actividades normales de los ciudadanos. El pasado
miércoles, el obispo de la diócesis ChilpancingoChilapa, José de Jesús González Hernández, dijo que los cuatro obispos de Guerrero
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dialogaron con distintos cabecillas de la delincuencia organizada en esa Entidad para plantearles una tregua; sin embargo, estos se
negaron. Un día después, el Presidente López Obrador comentó que veía muy bien que los religiosos dialoguen con criminales para
conseguir la paz. Por otra parte, en el editorial mencionado se acentuó que las audiencias de las dos candidatas a la Presidencia de la
República, Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, con el Papa Francisco son el reconocimiento de las enseñanzas que Su Santidad
Francisco ha impulsado permanentemente. Página 10
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 EN TRES PATADAS
La expresión será el sereno nació en el siglo XIX en la Ciudad de México, donde a los policías o guardias nocturnos se les llamaba los
serenos por el grito con el que anunciaban que no había novedad.  Las nueve y sereno significaba que a las nueve de la noche todo estaba
en calma. Será el sereno, seguido de un dubitativo  pero, no significa otra cosa que parece que todo está en calma, y sin embargo hay algo
que nos hace dudar. Será el sereno, pero le llenaron el Zócalo. Inútil e innecesario hablar de la renuncia prometida por el Presidente si la
oposición llenaba la Plaza Constitución frente a su Palacio. Fue una de sus típicas bravuconadas mañaneras. La marcha simultánea en
varias ciudades del país en defensa de la democracia el día de ayer significa tres cosas: la primera es que la democracia mexicana está
viva. La segunda es que la agenda del Presidente y de ese cuerpo de creencias al que llaman 4T no tiene consenso absoluto. La tercera es
que la elección de junio no será, como quisieran hacer ver desde el oficialismo, un día de campo. Resulta contradictorio, por no decir
esquizofrénico, el discurso de que la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, tiene 30 puntos de ventaja en las encuestas, con las
reacciones de nerviosismo en la campaña morenista. Vetar al Laboratorio de análisis de redes Signa Lab, del ITESO, con el argumento de
que su directora, la doctora Rossana Reguillo, tenía opiniones contrarias a la 4T ojo, no dijeron que tuviera opiniones contra alguno de los
partidos o candidatos en la contienda, sino contra los dogmas de lo que llaman la Transformación. La renuncia de Reguillo a participar en el
ejercicio de selección de las preguntas no les bastó, pues de lo que se trata es de desacreditar de antemano al debate y al propio INE. Los
morenistas llevaron el caso al tribunal previendo que las cosas no salgan como dicen. Resulta igualmente poco creíble que la campaña de
Sheinbaum hubiese buscado una reunión con el Papa Francisco sólo por convivir. Es evidente que la foto de la candidata opositora, Xóchitl
Gálvez con el líder de la iglesia católica les hizo mella y que esos pocos puntos que pueden significar salir o no en la foto con el Papa, les
pesan. Será el sereno, pero las cosas en Palacio no parecen marchar como pregonan. En la elección del 2021 Morena y sus aliados en la
Coalición Juntos Haremos Historia tuvieron 44 por ciento de los votos frente a 41 por ciento de la Alianza PAN, PRI y PRD. Movimiento
Ciudadano se quedó con siete por ciento. El Presidente tenía más o menos la misma aprobación que tiene hoy, por encima de 60 por
ciento. ¿Qué ha cambiado de entonces para acá No mucho, salvo el desgaste de gobernar.
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 RADAR
Si a mediados del 2022, tras el asesinato de los sacerdotes jesuitas en la Sierra Tarahumara de Chihuahua, Javier Campos Morales y
Joaquín Mora Salazar, a manos de un capo de la zona, hubo fuertes tensiones entre la 4T y la Iglesia Católica, la semana pasada obispos
del Estado fallido de Guerrero, de plano decidieron irse por la libre ante tanto caos y desgobierno, y se sentaron a negociar con algunos de
los grupos criminales que tienen asolados a los guerrerenses. Pareciera que el clero mexicano decidió convertirse en mediador con el
hampa ante la incapacidad de autoridades federales, estatales y municipales de poner freno a sus abusos y extorsiones, que muy poco
tienen que ver ya con el cultivo y trasíego de drogas. Si hace dos años el Episcopado Mexicano planteaba al Gobierno de la autollamada
cuarta transformación abrir un espacio de análisis, reflexión y crítica para buscar un ajuste a sus políticas de seguridad por la crisis de
violencia que ya azotaba al país, la semana pasada dejaron de esperar una respuesta que nunca llegó, y se sentaron a pactar con los
delincuentes. Mientras, preocupantemente, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo estar de acuerdo en la intervención clerical
para tratar de buscar acuerdos de paz entre los grupos del crimen organizado que se disputan los territorios de Guerrero, resultaba más
desconcertante escuchar los testimonios de los obispos y sacerdotes negociadores, explicando que Tlacos y Ardilllos llegaron a un acuerdo
de no agresión porque se les hizo una repartición de permisos para el transporte público. O que el Cártel Nueva Generación también había
buscado a otras organizaciones delictivas para exigirles que también se apaciguaran. Y lo inaudito: que un capo le prometió al obispo de
Chilpancingo no matar en la ciudad, pero sí fuera de ella. Ante la parálisis e ineficacia de los gobiernos para combatir a la delincuencia
organizada, es muy difícil reprobar el activismo de algunos de los obispos y sacerdotes de la Iglesia Católica. Pero lo que sí habrá que decir,
es que estos acuerdos logrados con las mafias son sólo atenuantes que no resuelven el grave problema de violencia que generan estos
grupos y los abusos que cometen contra la población. Podríamos decir que la fugaz pacificación que pueden lograr, además de poner en
riesgo a los sacerdotes, empodera a los mafiosos para seguir desafiando al Estado mexicano. El que los religiosos intenten hacer el trabajo
que es obligación constitucional de los gobiernos de los tres niveles, es un grave síntoma del fracaso de las políticas de seguridad y la
renuncia de las autoridades a combatir a los grupos del crimen organizado por complicidad yo negligencia e incapacidad en detrimento de la
calidad de vida de los mexicanos.
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 Patrullajes no inciden en la seguridad: cardenal
Luego de los hechos violentos ocurridos en Jalisco este fin de semana un enfrentamiento armado y bloqueos carreteros el viernes en
Ciudad Guzmán y un multihomicidio de, al menos, seis personas en Tla quepa que, el cardenal de Guadalajara, Francisco Robles Ortega,
señaló que no basta con hacer patrullajes para tener seguridad en la ciudad, sino que se aplique verdaderamente la ley. La presencia de las
fuerzas de seguridad por las calles no va a permear en la sociedad en esos eventos. Si nada más es como para infundir temor o infundir
una supuesta seguridad, pues es como no hacer nada, dijo el cardenal a medios de comunicación al término de la misa dominical en la
Catedral Metropolitana. Señaló que si se hacen presentes las fuerzas de seguridad es porque, para prevenir la violencia deben de aplicar la
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ley contra quien cometa crimen o algún delito, cualquiera que sea la autoridad.
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 Exhiben peligro: cardenal de Guadalajara
Luego de que ayer se llevara a cabo en Guadalajara, y en otras ciudades del país, una concentración y marcha por parte de ciudadanos
que consideran que la democracia en México está en riesgo, el cardenal Francisco Robles Ortega, se sumó a las consideraciones. En
primer lugar, dijo que no observa que la protesta se haya desarrollado por un cansancio por parte de las autoridades, sino porque considera
que peligra el grado de democracia que ha alcanzado el país. Está amenazada la pobre, poca democracia que hemos avanzado con mucho
esfuerzo los mexicanos. Ahora se ve amenazada por el riesgo de desaparecer las instituciones que nos garantizan a los ciudadanos esa
libertad, ese derecho de conocer, ese derecho de evaluar y de juzgar el desempeño de las autoridades. Eso está en peligro, ya lo sabemos.
Y eso es lo que la sociedad quiere expresar, dijo el cardenal a medios de comunicación al término de la misa. Señaló que lo que la
ciudadanía busca es que el ejercicio democrático se depure de todos los vicios y que funcione mejor. Lo que dice la sociedad es no
queremos un Gobierno que nos prive, que elimine nuestros derechos y que se abroguen ellos todo el derecho de disponer de la vida de los
ciudadanos. Hay que hacer prevalecer la condición de ciudadanía, es un derecho, es una dignidad. Cada ciudadano, cada ciudadana, vive
en la sociedad, vive en la ciudad, vive y tiene derechos, tiene obligaciones y tiene dignidad. Que no le roben al ciudadano su libertad, su
derecho y su dignidad. Esa es la manifestación que así se anunció y creo que con ese objeto se realiza, manifestó Robles Ortega.
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 VEN EN REFORMAS DE AMLO AMENAZA A DEMOCRACIA
En una jomada en la que las principales plazas de la CDMX, Guadalajara, Monterrey y más ciudades el País se llenaron y pintaron de rosa
y con banderas tricolores, miles de ciudadanos marcharon ayer en defensa de la democracia. Como orador único en el Zócalo capitalino, el
ex presidente del INE, Lorenzo Córdo va, advirtió que la democracia está en riesgo porque se busca regresar a un México autoritario, con
un partido hegemónico, con libertades limitadas y con un Gobierno centralista, sin contrapesos ni vigilancia. El académico de la UNAM
aseguró que las elecciones libres, auténticas y equitativas están amenazadas por el plan de reformas del Presidente Andrés Manuel López
Obrador, a quien no mencionó por su nombre. Hay quien dice que las instituciones sí se tocan. Claro que sí, claro que sí se tocan: pero sólo
si es para mejorarlas, dijo Córdova ante los miles de asístentes a la Marcha por Nuestra Democracia. Si lo que se quiere es desmantelarlas,
destazarlas o capturarlas, lo decimos fuerte y claro, si es para eso, claro que no se tocan. Por eso hoy nos manifestamos en las calles de
nuestro País, añadió, ante los riesgos que hoy enfrenta la democracia, frente a los intentos por vulnerar las condiciones que nos permiten
tener elecciones libres y auténticas, y para desmantelar las instituciones que nos protegen de los abusos y para imponer una sola visión del
mundo y de la Nación. En Guadalajara fueron alrededor de 40 mil personas las que se unieron a la marcha, de acuerdo con Protección Civil
y Bomberos de Guadalajara. Los manifiestantes se congregaron desde las 10:00 horas en el andador de los Dos Templos, sobre Avenida
16 de Septiembre, hasta llegar a Plaza Juárez, con pancartas para repudiar la reforma presidencial contra el INE. En conferencia aparte, el
Arzobispo de Guadalajara, Cardenal Francisco Robles Ortega, refirió que la marcha refleja el cansancio de la sociedad ante los intentos del
Gobierno federal por disminuir o desaparecer instituciones como el INE. Está amenazada la pobre, poca democracia que hemos alcanzado,
con mucho esfuerzo, los mexicanos, señaló. Éríka Hernández. Mayolo López. Violeta Meléndez y Fernanda Carapia NACIONAL PÁG. 6
COMUNIDAD
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 Evidencia a Gobiernos caso Guerrero. Robles
La reunión de los Obispos de Guerrero con el crimen organizado es algo inusitado, que no debería ocurrir, pero es necesario para llevar paz
a ese Estado, aseguró el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal Francisco Robles Ortega. Es una emergencia, ellos viven cercanos, muy
cercanos a las comunidades de Guerrero y experimentan lo que experimenta la gente: una completa inseguridad, un total riesgo y amenaza
a su integridad, a su vida y a sus bienes, una incertidumbre en medio de la muerte y del riesgo todos los días, apuntó el prelado en rueda de
prensa. Esta reunión, al igual que el que comunidades de Guerrero quieran armar a los niños, añadió, son gestos de desesperación e
impotencia ante el crecimiento de los grupos delincuenciales y la inacción de los tres niveles de Gobierno. Es un signo profético en el que
los Obispo quieren, de alguna manera, remediar la angustia que vive el pueblo y recuperar la paz, pero pone en evidencia un deber que
tienen las autoridades, un deber no asumido, no verdaderamente cumplido y allí está esa tarea, ese reclamo, esa toma de conciencia de
que la autoridad tiene que poner remedio sencillamente aplicando la ley. Descartó que pueda haber una sanción por parte de la Iglesia
Católica hacia los Obispos de Guerrero. Robles Ortega reconoció que esto pudiera abrir la puerta a que autoridades eclesiásticas de otros
Estados busquen estos pactos, sin em Cardenal Francisco Robles Ortega II Es un signo profético en el que los Obispo quieren, de alguna
manera, remediar la angustia que vive el pueblo y recuperar la paz, pero pone en evidencia un deber que tienen las autoridades, un deber
no asumido bargo, no fue esa la intención de los Obispos de Guerrero. El mensaje yo lo interpreto muy recto, muy claro en el sentido de
buscar y recuperar la paz para los pueblos de Guerrero, eso es todo, no buscan que se multipliquen estos signos, porque eso sería algo
inauténtico, porque corresponde a las autoridades. ¿Pero quién no nos asegura que en otro Estado donde se vive más o menos ese mismo
clima, pues los Obispos tuvieran también eso Los Obispos de Michoacán han tomado otros intentos, otros caminos para pacificar el Estado
haciendo jornadas, diálogos por la paz, pero mientras la ley no se aplique, mientras las autoridades no se apliquen a lo que es su
obligación, pues no hay garantía. En Jalisco, acotó Robles Ortega, no ha habido acercamiento entre la Iglesia y el crimen organizado; sin
embargo, no descartan que hacerlo en el futuro.
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Resumen Ejecutivo

 El Mural: 2024-02-19

 TOLVANERA
Xóchitl Gálvez asestó el principal impacto de su campaña con la visita al Papa Francisco. Retornó a la conversación política gracias a la
sorpresa de un encuentro que no podía tener los toques de frivolidad que han salpicado sus actividades. Conectó en un punto sensible que
si bien puede no dar votos en el gesto un encuentro, una fotografía con el máximo jerarca católico sí los puede quitar en el desdén. Asunto
al que inequívocamente apostó contra su rival Claudia Sheinbaum. A mí sí me recibe el Papa a ti, que eres atea, no. De paso avisó que no
necesita a Alito o Marko de acólitos. La mayor dimensión del golpe está en la reacción contraria: obligó a la candidata oficial a romper su es
quema e interrumpir su actividad interna durante tres días para, al final, ser imitada. Pero lo esencial fue que llevó a Sheinbaum a un terreno
que no había escogido. El ritmo de la campaña lo había marcado Morena, y el propio presidente de la República. En descaigo debe decirse
que Sheinbaum reacciónó hábilmente. Pero llegó tarde La alteración fríe realmente dis ruptiva. De repente, la Iglesia católica obtiene un
protagonismo inusual en el escenario político mexicano. Mientras las candidatas acuden a Roma por las fotos y las bendiciones, en
Guerrero los obispos anuncian sus tratos con narcos para pacificar la entidad. Pancho De esos encuentros no hay videos como los de las
reuniones de la alcaldesa morenista, Otilia Hernández con los jefes de Los Ardillos. Los obispos dicen sin ambages que la ausencia de
autoridad política e institucional, en una entidad gobernada por morenistas, les obliga a negociar con los narcos. El obispo emérito Salvador
Rangel señala que esa ausencia puede deberse a dos circunstancias: desinterés o de plano complicidad de gobernantes con los capos. La
Iglesia, por caminos diferentes, toma protagonismo en la campaña electoral y en general en la vida política En un caso, las candidatas lo
imploran, lo usan y se someten. En otro, los políticos fueron rebasados. Hay agravios. El asesinato de sacerdotes jesuitas en la Tarahumara
no está en el olvido. Aun así no parece inconveniente para la autoridad que los obispos platiquen con los narcos mientras dejen que el
gobierno y su partido hagan campaña electoral. Un extraño entendido. Los obispos no denunciarán la actividad criminal ni develarán la
complicidad de capos con funcionarios o partidos. Y si reciben limosna, ni la UIF ni el SAT hurgarán. El problema sería, en todo caso,
cuando los obispos llamen a votar en contra del gobierno. Si eso no ocurre cualquier otra anomalía seguramente será tolerada Xóchitl
Gálvez retornó para reunirse este fin de semana con líderes evangélicos. Apresuró su control de daños. Desde luego que de ese encuentro
realizado el sábado no hizo la misma alharaca que lo ocurrido en Roma. Claudia Sheinbaum retomó a lo suyo: asumirse como Jefa de
Campaña y tejer para evitar conflictos por las candidaturas. Mientras Gálvez perdió la batalla en la confección de una bancada que se
identificara más con su perfil, Sheinbaum peina hasta el último rizo de su posible mayoría legislativa Esa es la diferencia: Gálvez es jefa de
su propia agencia de viajes. Sheinbaum pilotea el avión y controla el aeropuerto. La estrategia guerrillera de Gálvez de irrumpir con
sorpresa le da resultados en corto plazo. Puede alterar, como lo de Roma; puede fallar, como lo de Nueva York; puede impactar, como el
encuentro con evangélicos; puede ser inocuo, como avisar que está en el juego del Cruz Azul. Asestó un golpe mediático con lo de Roma.
Y se obligó a la disciplina. El Vaticano dejó en claro que nadie podía ade lantarse con las fotos. Gálvez tuvo que esperar dos días para
revelar la evidencia de su encuentro, Sheinbaum, diez minutos. La diplomacia vaticana no come lumbre. Gálvez dejó de lado el hacer
panchos, el sustentar en provocaciones la posibilidad de arañar puntos para arrancar la campaña en marzo en condiciones de menor
desigualdad. Un giro en la víspera. Un giro en la víspera. Xóchitl Gálvez gana puntos con su anticipación en la visita papal. ¿Le alcanza
para más
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 El milenio Guadalajara: 2024-02-19

 POLÍTICA ZOOM
Este fin de semana el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador fue desafiado desde dos frentes. Por más que se quieran
desestimar los reclamos como mero producto de la contienda electoral, o a partir de las voces que emitieron el mensaje, no hay argumento
que logre banalizarlos. El primero se publicó el sábado en una carta firmada por cuatro obispos cuya labor pastoral se desarrolla en
Guerrero. Es dato relevante que este mensaje haya sido divulgado por la Conferencia Episcopal Mexicana, máximo órgano de la Iglesia
católica del país. Ahí se acusa al gobierno de haber abandonado la vida y la paz de la población. Se recrimina también por la indiferencia de
las fuerzas del orden que se habrían dejado rebasar ante la amenaza de la delincuencia. La otra impugnación ocurrió este domingo en el
zócalo de la capital, donde una plancha a reventar de manifiestantes vestidos de rosa acusó al Presidente de deslealtad democrática. Se le
reprochan las iniciativas diseñadas por él para desmantelar a las instituciones que hoy garantizan en México la libertad, los derechos y la
justicia. El vocero fue Lorenzo Córdova, ex consejero presidente del INE. Arengó contra el ómnibus legislativo que pretende hacer que las
personas juezas, magistradas y ministras, así como las y los consejeros del INE, sean electos por voto popular. En caso de que fuesen
aprobadas, advirtió Córdova, el partido que obtenga la momentánea mayoría será el mismo que imponga un control permanente sobre los
resultados de las elecciones y de la justicia, tal como ocurría en los años de la hegemonía priista. La carta y la manifestación son eventos
esencialmente políticos y por tanto resulta ridículo desacreditarlos por politizar o por sus eventuales consecuencias en las urnas. Fue
primero el presidente quien propuso que en los próximos comicios acudiéramos a votar para expresarnos sobre algo más que los cargos
públicos en disputa. En respuesta, ayer se escuchó un rechazo masivo a su propuesta de país. La más alta curia católica hizo el sábado
algo parecido: repudió la abdicación del gobierno a la hora de enfrentar al crimen organizado. Zoom: nada de esto podrá ser ninguneado
porque violencia y antidemocracia son temas que, durante los próximos meses, crisparán el debate político hasta reventarlo. _ Ayer se
escuchó un rechazo masivo a su propuesta de país

Seccion: Opinion    Autor: RICARDO RAPHAEL
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-02-19/A_13.pdf

 El Diario de Guadalajara: 2024-02-19

 Reunión de Iglesia y crimen, por emergencia
La reunión que sostuvieron obispos de Guerrero con grupos antagónicos del crimen organizado que operan en ese estado fue algo
inusitado, pero también un acto de emergencia por la ola de inseguridad que se vive en esa entidad, apuntó el cardenal de Guadalajara,
Francisco Robles Ortega, al ser cuestionado sobre el hecho. El líder religioso de la entidad detalló que el hecho de que los obispos se
reunieran con líderes criminales para buscar la paz de la región se traduce en un acto de desesperación y temor por las muertes, balaceras,
enfrentamientos y todo lo relacionado con el crimen organizado que se vive en Guerrero, todo ante la inoperancia de autoridades federales
estatales y municipales. Es un signo profético el que los obispos quieran remediar de alguna manera la angustia que vive el pueblo y
recuperar la paz, pero pone en evidencia un deber que tienen las autoridades, un deber no asumido ni cumplido, reiteró. Al cuestionarle
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Resumen Ejecutivo

directamente si él como cardenal y arzobispo de Guadalajara recurriría a ese recurso para buscar la paz de Jalisco, Robles Ortega contestó
que por el momento no está en sus planes; sin embargo, acotó: Llegado el momento, no sé decirte. El cardenal también insistió en que en
la Iglesia católica no se busca que los obispos de otras entidades con el mismo clima de violencia busquen mediar con criminales, pero a la
par puntualizó que mientras la autoridad no se aplique, no hay garantía de que no se actuará de esa manera Es un signo profético el que
los obispos quieran remediar de alguna manera la angustia que vive el pueblo y recuperar la paz, pero pone en evidencia un deber que
tienen las autoridades, un deber no asumido ni cumplido FRANCISCO ROBLES ORTEGA CARDENAL DE GUADALAJARA
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 40 mil personas y 70 organizaciones civiles marchan para evitar un tránsito al autoritarismo
Con la participación de más de 40 mil p e rso n a s, seg ú n Protección Civil Jalisco, se realizó la Marcha Nacional por la Democracia en
Guadalajara, la cual fue convocada por más de 70 organizaciones de la sociedad civil, en tre ellas de Ciudadanos MX, Consejo Cívico
Ciudadano, Foro Plural Jalisco y Futuro XXI. La ma rcha salió a las 10.30 horas de la explanada de los Dos Templos, en Paseo Alcalde y
llegó a la p la z a Ju á re z , fre n te al p a rq u e Agua Azul. En el r e corrido se ob se rv a ro n c a rte le s con las fra se s D emoc racia sí, a
u to rita rism o no, La democracia no se toca y Mare a rosa en defensa de la democracia y sus órganos autónomos. Los org an iz adores
calcularon que fuero n 50 mil los asístentes. Una buena p arte de los manifiestantes vistió de blanco y rosa y gritó consignas como
Democracia a g u a n ta , el pueblo se levanta y A defenderte vine, te toca cumplir INE. La ú n ic a orad o ra fue la joven Karla Zúñiga, quien
dijo que este grupo poblacional es el que m ue stra menor interés en acudir a v o ta r el próximo 2 de junio. Es urgente que tomemos el
protagonismo cívico, México a trav ie sa p o r un autoritarismo que destruye en forma sistemática las organizaciones d emocráticas y eso no
puede seguir así, ex p re só. Luego, hizo u n llamad o a los jó v enes p a ra abrir la rendija de la luz que ilum in ará el país, que otros h a n
oscurecido con su indife rencia y perve rsidad y aseguró que la violencia y la co rru p ción, la im punidad y la fa lta de oportunidades, se p u
eden te rm in a r con esta generación. Agregó: Por favor ya no confíen en beneficios a corto plazo de personas que les dan el pan hoy
convirtiéndose en el hambre de mañana para tus nietos. Confíen más en su familia que en los discursos mesiánicos Entre los contingentes
se observó a los ex gobernadores de Jalisco, Alberto Cárdenas Jiménez y Emilio González Márquez, de filiación panista. La Marcha por la
Democracia en Guadalajara terminó con los honores a la bandera y con la entonación del himno nacional. En forma posterior, el arzobispo
de Guadalajara, Francisco Robles Ortega, coincidió con los manifiestantes en que la democracia en México está en riesgo. Ahora se ve
amenazada por el riesgo de desaparecer las instituciones que nos garantizan a los ciudadanos esa libertad, ese derecho de conocer, ese
derecho de evaluar y de juzgar el desempeño de las autoridades, subrayó. También hubo una manifestación con el mismo propósito en
Puerto Vallarta, frente al monumento de los Arcos, en la zona centro. Además, hubo una concentración similar en Lagos de Moreno, en la
calzada Pedro Moreno. El arzobispo de Guadalajara, Francisco Robles OrtegaJ coincidió con los manifiestantes en que la democracia en
México está en riesgo. Ahora se ve amenazada por el riesgo de desaparecer las instituciones que nos garantizan a los ciudadanos esa
libertad La Marcha por la Democracia en Guadalajara terminó con los honores a la bandera y con la entonación del himno nacional
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 Sencillamente hipócrita
R esulta importante, y más aquí, en este recinto, señalar la falsedad e hipocresía de a quellos que hablan o marchan por la democracia,
cuando en su momento, promovieron fraudes electorales y nunca vieron la compra de votos, o se les olvidó respetar a los pueblos
indígenas, promoviendo la discriminación y el clasísmo, expresó de lo más hipócritamente Claudia Sheinbaum el mismo día en que se
realizó la marcha histórica polla democracia. Qué declaración tan mezquina y tan pequeña, tal como es ella. Con esa misma actitud de
hipócrita fue a visitar al Vaticano al Papa Francisco jesuíta dos días después de que lo hizo Xóchitl. De allí que concluyamos que lo único
que buscaba la candidata oficialista era tomarse la foto con Su Santidad, quien seguramente pidió entrevistar a las dos, no nada más a una.
En el caso de la candidata de la oposición fue un acto más espontáneo puesto que Xóchitl practica la religión católica, mientras que
Sheinbaum se asume como atea aunque pocas veces menciona su origen judío. La que despertó más interés en las redes en relación a la
visita al papa Francisco fue Xóchitl porque fue la primera en tomar esta iniciativa, por su parte Claudia, en su afán de contrarrestar el gesto,
no le interesó tanto a la opinión pública, se notaba a leguas que fije una decisión forzada e hipócrita. Es evidente que a Sheinbaum el papa
como líder religioso no le significa nada más que una manera de ganarse votantes católicos. Más obvio no puede ser. Con esa misma
hipocresía fue que utilizó, en una de sus tantas giras, la imagen de la Virgen de Guadalupe en su falda. Y si la mayoría de la población
mexicana fuera musulmana, se cubriría la cabeza con un velo. En su face Xóchitl fue muy transparente al relatar su experiencia: Me reuní
en el Vaticano con Su Santidad el Papa Francisco a quien reafirmé mi fe por Dios y la iglesia católica. Sostuvimos un diálogo cordial e
intercambiamos puntos de vista sobre la cultura del descarte, que consiste en la marginación a todo a quello que no produce, así como
sobre diversas crisis que enfrenta la humanidad. Me deseó la mayor de las suertes. Para mí y para mi familia fue una experiencia muy
emotiva ya que tenemos profundas convicciones católicas desde hace muchas generaciones. Ella no es hipócrita como su contrincante.
Respecto a su vista, Claudia hizo referencia al regalo que le había llevado al Papa: unas hermosas piezas del pueblo de wixarika y que le
había regalado grandes consejos de vida. La candidata del Presidente, además de hipócrita, es en extremo soberbia, por ello descalificó,
con la mano en la cintura, la marcha del domingo 18 febrero. Cómo tener la desfachatez de negar lo evidente, es decir, el Zócalo lleno hasta
el tope los organizadores hablan de 700 mil participantes de ciudadanos libres exigiendo democracia y la no intervención de López Obrador
en las próximas elecciones. En muchas ciudades a lo largo y ancho de la República, se reunieron para protestar. En estas congregaciones
conocidas como la Marea Rosa marchaban familias con niños y muchos jóvenes. En la Ciudad de México, el grito que fue más persistente y
escuchado fue: Nar copresidente. Nunca antes se había escuchado una consigna tan grave contra un mandatario; no sorprende entonces
que el Presidente haya declarado, en la mañanera de ayer en Puebla y sumamente molesto, que los ciudadanos que habían marchado
estaban disfrazados de demócratas: Por eso también son las protestas, los enojos, como la manifestación de ayer. Porque los que estaban
antes en el gobierno se beneficiaban con la corrupción, están inconformes y quieren regresar. Yo también quiero que regresen, pero lo que
se robaron. Por lo visto, el Presidente también es sencillamente hipócrita canción de Caídos Crespo, 1949, porque él sabe que la Marcha
por la Democracia fue todo un éxito, una demanda genuina y contundente. Fuera López, La dictadura de Morena, gritaban miles de
personas a voz en cuello. No hay duda que esta gran marcha en el Zócalo movió las piezas del tablero político. En otras palabras, la
sucesión presidencial está aún lejos de haberse decidido. La candidata del Presidente es en extremo soberbia, por ello descaliftcó, con la
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mano en la cintura, la marcha del domingo por la democracia.
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 Reactivan transporte y clases en Guerrero
Este lunes se reactivó totalmente el servicio de transporte público, así como las clases en los planteles educativos en Chilpancingo, luego
de dos semanas de diversos ata ques armados que dejaron por lo menos siete choferes asesinados. Esto después de que los dirigentes de
las organizaciones criminales Los Tlacos y Los Ardillos lograran llegar a un acuerdo consistente en respetar sus negocios y, con ello, se
descartara un posible enfrentamiento con mayores repercusiones. Solo un plantel educativo en el municipio se mantuvo cerrada; sin
embargo, fue debido a una reunión convocada por la dirigencia del Sindicato Único de Servidores Públicos de Guerrero. Por otra parte, la
alcaldesa de Chilpancingo, Norma Otilia Hernández, se refirió al hecho de que la Iglesia católica haya conseguido que los grupos criminales
que se disputan la capital de Guerrero pactaran una tregua; sin embargo, destacó que mantener la pacificación es responsabilidad del
Estado mexicano. Durante su conferencia matutina de cada lunes, la alcaldesa fue cuestionada respecto a la tregua que, de acuerdo con el
obispo emérito Salvador Rangel Mendoza, acordaron Los Tlacos y Los Ardillos. Dialogar no es pactar, siempre he respetado mucho a la
Iglesia y qué bueno que ahora abone para pacificar. Creo que es parte de lo que nos compete a todos, pero principalmente la
responsabilidad es del Estado mexicano, del que integramos los tres órdenes de gobierno, puntualizó Hernández. Así mismo, la alcaldesa
refirió que ha hecho lo que está en sus manos con las labores de prevención del delito de manera integral. Además de la tregua alcanzada
en Chilpancingo, los obispos de las cuatro diócesis con presencia en la entidad buscaron un acuerdo que permitiera pacificar las zonas de
Tierra Caliente, la sierra y el puerto de Acapulco, aunque no lo consiguieron por los intereses que representan cada uno de los grupos
criminales. _
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 Arzobispo de Toluca llama a grupos delictivos a reintegrarse a la socie
TOLUCA. El arzobispo auxiliar de la Diócesis de Toluca, Maximino Martínez Miranda, llamó a los grupos delictivos a que se integren a la
sociedad y a mantener la paz, evitando la violencia. En declaraciones a la prensa, el arzobispo afirmó que es positivo pactar con
delincuentes y grupos delictivos para que se reintegren a la sociedad. A pregunta de si ha habido acercamientos entre sacerdotes y grupos
criminales que operan en los municipios del Sur del Estado de México, el representante de la Iglesia católica dijo que sí ha ocurrido. A todos
se les llama, unos asísten y otros no, pero los que asísten, pues bienvenidos, y los que están sobre todo en la zona de más violencia, pues
les hacen un llamado a los generadores de la violencia a regresar y a buscar los caminos para poder construir la paz, dijo el arzobispo.
Martínez Miranda, quien estuvo más de una década en la diócesis de Ciudad Altamirano, Guerrero, recordó que en esa entidad de ordinario
teníamos reuniones a través de los sacerdotes con grupos delictivos, y cuando me salían en el camino, pues tenía que dialogar con ellos.
Consideró que vale la pena el diálogo con grupos criminales porque el Señor llama a todos. Precisó que de esos encuentros no hay
reportes, son diálogos que se llevan en esa región y a veces eso no se difunde porque lo que se busca es construir la paz. El acuerdo
puede ser que se integren a las familias y no se les perjudique, y que se les ayude a que se integren, agregó.
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 A pesar de reuniones de obispos con capos, enfrentamiento en Guerrero deja 17 muertos
Un enfrentamiento entre presuntos integrantes de las organizaciones criminales conocidas como Los Tlacos y La Familia Michoacana dejó
17 muertosenlasíerradelmunicipiode San Miguel Totolapan, en la región de la Tierra Caliente de Guerrero. De acuerdo con los reportes de
pobladores, el tiroteo ocurrió en un punto conocido como Piedra Concha. En la balacera fallecieron 16 supuestos miembros de La Familia
Michoacana y uno más de Los Tlacos. En un video que circuló en las redes sociales, los habitantes mostraron cadáveres tirados y
ensangrentados. El pasado 14 de febrero, el obispo de la diócesis Chilpancingo Chilapa, José de Jesús González Hernández, reveló que él
y otros tres líderes religiosos de Guerrero se reunieron con los cabecillas de ambos grupos delictivos para proponerles una tregua. Sin
embargo, estos se negaron. El domingo anterior, en la editorial Desde la fe, de la Iglesia católica, se indicó que las charlas referidas se
dieron para conseguir el bien común y paz. Los obispos de Guerrero sostuvieron reuniones con líderes de organizaciones delictivas en ese
Estado, buscando pacificar la zona y reducir la violencia con la que se han manifestado en las últimas semanas, se resaltó en la publicación.
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 ESTRICTAMENTE PERSONAL
El Presidente sigue viéndose al ombligo y no está mirando el país que va a dejar. Estamos viviendo un proceso de disolución social, no en
el sentido que establece el Código Penal, sino por el desmantelamiento del contrato social que establece las reglas que rigen nuestro
comportamiento político dentro de una sociedad, mientras él, agobiado porque el legado histórico que tanto persigue, se está grabando con
fuego la palabra narcopresidente, como lo llaman en las redes sociales. Mientras sólo se observa en el espejo y rechaza el hashtag que le
pusieron encima, las negociaciones que está haciendo la Iglesia católica en diversas partes del país con narcotraficantes y criminales para
lograr una pacificación están acelerando la ruptura de la sociedad, donde la responsabilidad central de los estados modernos, proveer la
seguridad, se está trasladando del Gobierno que por esa razón nacieron, a los cárteles de las drogas y a las pandillas más violentas. Es
nuestra incipiente sociedad distópica, Hobbes en su peor dimensión. El Presidente Andrés Manuel López Obrador no puede salir de la
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Resumen Ejecutivo

trampa de su etiqueta en las redes sociales y se revuelca Deje de verse el ombligo en acusaciones contra sus opositores, en la paranoia de
una conspiración internacional para perjudicarlo. Son molinos de viento reciclados los que embiste, mientras que la salud del país se está
deteriorando aceleradamente por su incapacidad para enfrentar la crisis de seguridad y la expansión incontenible del crimen organizado en
todo el país ante lo laxo, negligente y displicente de su actitud frente a la delincuencia organizada. En Palacio Nacional responden como
siempre, a su interés particular, no nacional. Todo el aparato del Gobierno busca quitarle las manchas. La vocería presidencial, con la
maquinaria de propaganda para restarle fuerza al hashtag y la Fififiscalía General, en el absurdo absoluto, va en busca de un líder criminal,
pero no para encerrarlo por lo que debe, sino para ver si ratifica que Los Zetas también financiaron su campaña presidencial, como lo
declaró a la prensa. ¿Parece una locura Lo es. El país está inerme ante su delirio. El vacío que ha dejado lo está ocupando la Iglesia
católica, que ante la inacción gubernamental y la expansión criminal, no encontró más vía que hablar con los delincuentes y pedirles que se
arreglen entre ellos, que negocien y que paren la violencia porque afecta a la gente. En los últimos días, la mediación de obispos en
Guerrero logró una tregua entre las dos grandes bandas criminales, Los Tlacos y Los Ardillos, para que se repartan el negocio del
transporte del servicio público de Chilpancingo y se restablezca. Antes, en la Tierra Caliente de Michoacán se buscó un cese al fuego y eso
está haciendo la diócesis de Toluca para que La Familia Michoacana establezca la paz en el sur del Estado de México. El ejemplo cunde.
La Arquidiócesis de México, la más importante del país, afirmó a través de una opinión editorial en el semanario Desde la Fe, que ante el
terror evidente que ha surgido en Guerrero, cancelando la oportunidad de vivir normalmente de los ciudadanos de ese Estado, los obispos
locales decidieron presentarse ante los líderes de las principales organizaciones delictivas para buscar acuerdos y pacificar la zona. No se
trata de una negociación que busque promover delitos, aclaró, sino de una negociación en la que los hermanos puedan reconocerse entre
hermanos.  En un clima de violencia en el que se pierde de vista al ser humano, priorizando las ganancias, las venganzas, o el orgullo,
salen perdiendo todos, agregó el editorial, parece que surgió la esperanza de reducir la violencia y recuperar las actividades normales de los
ciudadanos, lo cual sería el primer paso en un proceso de conversión que Dios desea hacer fructificar en los corazónes de todos. Noble
propósito, pero utópico. Para los criminales no hay punto de retorno ni reconversión cristiana. Tampoco remordimiento. No creen en Dios
sino en Malverde. Es comprensible que los sacerdotes busquen dar tranquilidad a sus fieles, aunque sea una solución inmediatista y de
corto plazo que jamás resolverá el problema de fondo. Se equivocan quienes recuerdan el papel de los sacerdotes en negociaciones entre
gobiernos y guerrillas para acabar una guerra civil, pues mientras los primeros tienen como motivación el dinero, los segundos luchan por
una causa social. Los primeros nunca se reintegrarán a la sociedad; para los segundos, la reinserción es una vía que lleve al cambio. López
Obrador, que tiene estos cables cruzados, se alegró que los obispos de Guerrero pactaran con los criminales, señalando que todos deben
contribuir a la pacificación del país. Es una sandez política que explica los disparates de su Gobierno, como la búsqueda de la Fififiscalía
General del jefe de Los Ardillos sólo para que limpie el buen nombre del Presidente. Sin embargo, está claro que López Obrador no ve con
malos ojos una negociación con los criminales, que sería una vía alterna a lo que ha sucedido en el sexenio, mirar para el lado contrario de
donde opera uno de los grandes cárteles para que avance sobre sus enemigos y vaya controlando cada vez más territorio. Si hay una sola
gran organización criminal en México, habrá quien lo considere de esta manera, su incentivo para ampliar sus negocios ilegales es que no
haya violencia. El costo bajará en sangre, pero repercutirá en la fortaleza del Estado Mexicano, donde el poder no lo tendrá el Gobierno,
sino los criminales. Este es el camino que ha construido el Presidente con su estrategia de seguridad, que ha funcionado mejor para los
cárteles que para los ciudadanos. Ceder a los grupos criminales el poder para cambiar las cosas, que es lo que significan las negociaciones
para la pacificación, es permitirles que controlen el destino de ciudades y regiones, por ahora, y posteriormente de estados y el país entero.
Aplaudir esas iniciativas, como lo hace López Obrador, es una aberración, como se apuntó en este espacio hace unos días, y será el legado
más infame que deje al país y a su propia historia política.
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 PÓRTICO
En la Diócesis de ChilapaChilpancingo, el trabajo pastoral del obispo José de Jesús González promueve la paz y la construcción de una
mejor sociedad. Las reuniones con los líderes del narcotráfico causaron polémica entre los actores políticos. En conferencia de prensa el 14
de febrero, Miércoles de Ceniza, monseñor José de Jesús González, obispo de ChilpancingoChilapa, reconoció que intentaron dialogar con
los capos del crimen organizado en la región junto con el arzobispo de Acapulco, monseñor Leopoldo González; el obispo de Tlapa,
monseñor Dagoberto Sosa; y el obispo de Ciudad Altamirano, monseñor Joel Ocampo. Sin embargo, señaló monseñor José de Jesús
González que no se logró establecer un acuerdo de paz en la zona entre los grupos criminales. La rendijita de esperanza no se pudo
concretar. Monseñor José de Jesús es religioso franciscano, por lo tanto, siente una necesidad mayor de acercarse a las ovejas que están
más marginadas, más alejadas y dialogar con el lobo, para escucharlo y atender a sus motivos. El acercamiento con la delincuencia
organizada ha sido de escucha, para dialogar y buscar poner una semilla de buena voluntad, para construir la paz en la entidad, tan
lacerada por la violencia que se vive diariamente. Al día siguiente, el presidente López Obrador dijo que ve bien que los sacerdotes hayan
intentado negociar con criminales, pues considera que todos deben contribuir a que haya paz, a pesar de que garantizar la seguridad es
responsabilidad del Estado. El estado de Guerrero tiene los mayores índices de asesinatos en el año, un territorio terriblemente golpeado
por la violencia, síntoma inequívoco de un estado fallido en la entidad. De acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema
Nacional de Seguridad Pública, en 2023 en Guerrero se registraron mil 398 homicidios dolosos. Mil 26 fueron realizados con armas de
fuego. En Guerrero se pelean los territorios y las rutas del narcotráfico grupos criminales como Los Ardillos, Los Tlacos, Guerreros Unidos,
La Familia Michoacana, el Cártel Jalisco Nueva Generación y el Cártel de la Sierra, entre otros. Señor dame un corazón de Buen Pastor,
orienta mi corazón para incluir a todos y buscar a las 99 ovejas, y especialmente a la extraviada, y que mi corazón tenga la alegría de tu
caridad. Es el inicio de una oración que obispos y sacerdotes de la Provincia Eclesiástica de Guerrero rezan diariamente con las oraciones
de la Liturgia de la Horas. En ese complicado entorno sacan fuerzas para guiar al rebaño, como buenos pastores, en territorios llenos de
violencia. La realidad social de Guerrero, ineludiblemente, está marcada por la carencia en los servicios públicos y en su infraestructura. La
educación es un grave problema en las zonas de difícil acceso; lugares que poco a poco se fueron convirtiendo en zonas donde el
narcotráfico se ha establecido a sus anchas. El fenómeno de la amapola repercutió en la inestabilidad social. Los campesinos, los que no
migraron, siembran la flor de la amapola para sobrevivir. En Guerrero la gente vive con temor y miedo, es imposible moverse de manera
tranquila, sobre todo en la serranía. Los traslados que comúnmente eran de minutos, son ahora extensas jornadas por el cierre de caminos
o los conflictos entre bandos enemigos, pero, entre todas estas dificultades, los obispos y sacerdotes caminan con la gente, llegan hasta los
más recónditos lugares para ofrecer consuelo, paz y esperanza. Las necesidades de la gente no se detienen con la violencia, por el
contrario, se hacen más presentes. Los líderes de la Iglesia católica en México sostienen que dialogar es tender puentes para preservar la
vida y el bienestar de quienes se ven amenazados todos los días porque no hemos sido capaces de garantizar su seguridad.
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 Urgen intervención de Gobierno
MÉXICO. Pese a los hechos de violencia en la Tierra Caliente de Guerrero, el sacerdote Filiberto Veláz quez, conocido como Padre Fili,
defendió ayer las gestiones de la Iglesia católica en la entidad, pero alertó sobre la necesidad de que las autoridades hagan su labor. No es
que nosotros vayamos a buscar a los criminales. Muchas veces son las circunstancias las que han permitido que pasen milagros como el
que pasó en Chilpancingo, donde se logró una tregua y llevamos 10 días sin un homicidio doloso y con el nansporte restablecido. Nosotros
vamos a estar mientras se nos pida participar, y si hay la confianza lo haremos. Pero invitamos a las autoridades también a hacer su papel y
que de una manera no se confronten con nosotros. Nosofros no somos sus enemigos, somos sus aliados. Sus enemigos están en otro lado,
dijo el padre Fili. Integrante del Centro de Derechos de las Víctimas de Violencia Minerva Bello, reconoció que es frus undefinedante la falta
de respuesta de las autoridades a las alertas que emite este colectivo. Tras la masacre en San Miguel Totolapan, el colectivo en el que
participa el padre Fili alertó sobre riesgos de nuevos hechos de violencia entre Buenavista y Tetela del Río.
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 El cardenal descarta que en Jalisco negocien con el narco
El cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, afirmó que en Jalisco no interviene el narcotráfico como sí lo hace en otros
Estados. En rueda de prensa, Robles Ortega explicó que lo que ha pasado en otras Entidades es porque tocan el abandono en el que están
los pueblos y comunidades. La gente ya no puede soportar tanta violencia, tanta amenaza para la inseguridad; entonces, al ver el vacío y el
abandono que las autoridades tienen sobre esa realidad y esos lugares, obvio que los obispos como pastores tienen que tomar una
iniciativa, comentó. Sostuvo que no es lo correcto y tampoco es lo ideal negociar la paz con los grupos criminales. Lo ven ellos como una
emergencia, es lo último a lo que hay que acudir en esta situación tan precaria de seguridad que viven los pueblos, comentó al término de la
misa en la Catedral. Agregó que en Jalisco en general se respira un clima de paz, aunque no deja de haber manifestaciones y brotes de
violencia, señales claras de que está presente el crimen organizado y que está activo. Me refiero a los retenes, al cobro de piso que se da
en las comunidades, en unas más que en otras, añadió. Así mismo, aclaró que recientemente no se han registrado extorsiones a los
sacerdotes como sí sucedió en el pasado. Robles Ortega también se manifestó a favor de la Marcha por la Democracia. Dijo que se trató de
un ejercicio democrático donde se pide que no se amenacen las libertades que se han ganado. La gente se manifestó porque es consciente
de la democracia que hemos logrado, el clima de libertad que tenemos está en entredicho por las propuestas de reforma y por muchas
actitudes. Entonces, la gente está tomando conciencia, concluyó el líder religioso.
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 Reprocha Cardenal declaraciones de AMLO
Las declaraciones del Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, al señalar que su autoridad política está por encima de la ley,
es un asunto delicado que podría provocar un caos social, aseguró el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal Francisco Robles Ortega Lo que
veo más delicado en expresiones como ésta es el mensaje que se manda a la ciudadanía, o sea, que la autoridad máxima de un país diga
que por encima de la ley hay alguien que puede hacer lo que quiera, es un mensajenefasto para la ciudadanía, aseguró en rueda de
prensa. Es un mensaje muy negativo para la cultura de la legalidad, si de por sí nos cuesta a los mexicanos vivir en marcos de ley, pues con
este ejemplo y este mensaje de nuestra máxima autoridad, pues imagínense. Con esto, dijo, un ciudadano podría pensar que no debe
respetar las normas. Nos puede llevar a un caos social por no respetar, por no reconocer, los principios de legalidad que nos hemos dado
para convivir pacíficamente, ordenadamente. Por otra parte, al ser cuestionado sobre cómo ve el ambiente electoral en Jalisco y el país,
comentó que hay mayor conciencia en la población para defender la democracia.
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 Santuario Mártires de Cristo Rey, una obra que avanza poco, pero con mucha fe
Pensado en ser uno de los centros de reunión más grandes de la religión católica en Latinoamérica; a más de dos décadas, el Santuario
Mártires de Cristo Rey, en San Pedro Tla quepa que, sigue construyéndose. Es una obra de fe y caridad, así como los mártires mexicanos
son fruto de la fe del pueblo, se quiere que juntamente con la construcción vaya creciendo la fe de la humanidad, el conocimiento de los
mártires, dijo Gerardo Nuño Ortiz, rector del Santuario Mártires de Cristo Rey. El recinto surgió por idea del Cardenal Juan Jesús Posadas
Ocampo, que pensó en este espacio para que pudieran llevarse a cabo grandes celebraciones y convertirse en un detonador del turismo
religioso. Cuando él falleció, fue el Cardenal Juan Sandoval quien inició los trabajos en 2001. Según el proyecto, el Santuario Mártires de
Cristo Rey cuenta con una asamblea principal con una capacidad para 12 mil personas sentadas, un atrio para 50 mil personas de pie, un
espacio para Cáritas, tres columbarios con 117 mil 098 nichos, un estacionamiento con cuatro sótanos para 2 mil 246 autos y 80 autobuses;
un hospital, un comedor social y lugar de hospedaje para 306 personas. De acuerdo con el rector, una de las partes donde se registran más
avances es la asamblea, que tiene entre 60 y 70 por ciento de construcción, donde ya fue concluida la cubierta, así como el presbiterio y el
vitral frontal que diseñó el ya fallecido fray Gabriel Chávez de la Mora. Es en esta parte donde se oficia diariamente misas y recibe a pocos,
pero devotos fieles y peregrinaciones. Hay peregrinaciones que vienen de diferentes estados, han venido de Monterrey, año con año han
estado viniendo también del lado de Oaxaca una pequeña peregrinación, vienen de Estados Unidos, han venido varias veces de diferentes
lugares, compartió Nuño Ortiz. Hay personas que incluso acuden a este lugar con la curiosidad de conocerlo, como Jorge Enrique Ruiz,
quien aseguró que es impresionante, creo que está hecho para impresionar, no me había dado la oportunidad de venir, lo conocí de pasada
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de que ando por ahí por todas partes, por donde miras se alcanza a ver. Actualmente se lleva a cabo la construcción de nichos para
entregarlos a las personas que adquirieron un espacio, con el fin de inyectar recursos a la obra. Otro pendiente que proyectan iniciar
próximamente es la construcción de las vialidades de acceso, para lo que ya se han intensificado las pláticas con el Ayuntamiento, a quien
le correspondería esta parte, en conjunto con el Estado. La inversión total del Santuario Mártires de Cristo Rey se estima en dos mil
millones de pesos. Recientemente el Cardenal Francisco Robles Ortega admitió que no se cuenta con recursos para acelerar las obras, por
lo que no hay un plazo estimado para concluir la construcción de este recinto. _ El proyecto, que comenzó desde 2001, requiere de una
inversión total que se estima en dos mil millones de pesos, por lo que la construcción se ha realizado a paso lento, aunque eso no evita que
se realicen misas y sea visitado por peregrinos
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 Diócesis de Querétaro, Saltillo y Celaya, en disposición de negociar la paz con el narco
Representantes de la Iglesia católica en estados como Coahuila, Querétaro y Guanajuato han abierto la puerta para ser mediadores con el
crimen organizado y así garantizar la paz social. Pese a la disposición, la mayoría de obispos y sacerdotes consultados por MILENIO
aseguran no haber tenido la necesidad de tratar directamente con los cárteles de la droga y bandas delictivas locales, como ocurrió en
Guerrero. La Iglesia siempre estará a favor del diálogo, la paz y la justicia. Si el obispo llegará a ese extremo, sin duda ahí estará la Iglesia,
explica el representante de la Diócesis de Saltillo, Coahuila, Jorge Guzmán. En la Diócesis de Querétaro, Martín Lara señala que si bien no
ha tenido que tratar temas de seguridad, mantiene una vocación mediadora con todos los sectores de la entidad, pues entre las labores de
la Iglesia está garantizar la paz. El ejercicio de reconciliación tiene varias líneas: una muy personal, que es mediante los sacramentos y la
dirección espiritual, buscar la paz en las familias y a nivel social. EQUIPO MILENIO CIUDAD DE MÉXICO Aquí no ha sido necesario,
porque de algún modo se atiende el tema por las autoridades, asegura. El obispo de la Diócesis de Celaya, Guanajuato, Víctor Aguilar, deja
abierta la posibilidad de que la Iglesia sea mediadora entre criminales para que cese la violencia. Indica que eso le corresponde al Estado,
pero si las partes en conflicto pidieran la intervención de la Iglesia, se vería cómo mediar. El vocero de la Diócesis de Veracruz y párroco de
la Catedral de Nuestra Señora de la Asunción, Aurelio Mojica, no conoce ningún caso de obispos que se hayan reunido con el narco, pero
quisiéramos que todos buscáramos ese diálogo y evitar la violencia. En tanto, luego de que el arzobispo auxiliar de la Arquidiócesis de
Toluca, Maximino Martínez, confirmara en días pasados que la Iglesia se ha reunido con el crimen en el Estado de México para hacer un
llamado de paz, dicha institución dijo no saber sobre esto: No tenemos información al respecto, desconocemos si algún obispo o sacerdote
lo esté haciendo. Guerrero El obispo de la Diócesis Chilpancingo Chilapa, José de Jesús González, confirmó que hoy se dará una misa en
Tlacotepec, cabecera municipal de Heliodoro Castillo, para agradecer la tregua entre La Familia Michoacana y Los Tlacos en la sierra de
Guerrero. Pedimos que se respeten los acuerdos por mucho tiempo ... para acostumbrarnos a un estilo de vida de confianza. Estamos
rezando con más insistencia; solamente Dios nos da la paz y nos apacigua el odio, indicó. Consulta de MILENIO. Recuerdan que compete
al Estado resolver el tema de seguridad, pero de ser necesario intervendrían Apuntó que la Semana Santa en Taxco no va a suspenderse.
Los intereses que haya sabrá Dios de qué sean; los fieles celebramos. En tanto, luego de que en los últimos cinco días han sido quemados
tres camiones urbanos y dos taxis en Acapulco, fue desplegado el operativo Transporte seguro, en el que un policía vial sube a la unidad
para hacer revisión a los usuarios y viaje de manera segura. Además, afuera una patrulla va dando vigilancia. _ Y ADEMÁS En
Chilpancingo matan a uno a tiros Un hombre fue asesinado y una mujer resultó herida luego de ser baleados cuando iban a bordo de una
camioneta en la colonia PPS, en Chilpancingo, Guerrero. Al lugar arribaron elementos de la Guardia Nacional, policía estatal y Fififiscalía
General de la República. Esto tras 13 días sin que se registraran homicidios en la región por una tregua entre organizaciones criminales.
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 CUPULA
SORPRESIVA fue la repentina salida de Hamlet Almaguer como vocero de la campaña de la morenista Claudia Delgadillo. El aguerrido
diputado morenista llegó hace apenas unas semanas para integrarse al equipo de la candidata en un papel central, al grado de que lo
hicieron representante de Morena ante el IEPC. HAY QUIENES dicen que el estilo polémico y controversial del recién llegado terminó por
chocar con el resto de los colaboradores de Delgadillo, la mayoría de los cuales tienen relación desde los tiempos en que el fallecido
Aristóteles Sandoval era alcalde tapatío. Que la multiplicidad de jefes, coordinadores y voceros estaba pesándole más que ayudarle a la
candidata. OTRA VERSIÓN es que el propio Hamlet decidió cortar por lo sano, luego de que lo hicieron a un lado en el reparto de
candidaturas y sólo le tocó ser suplente en un lugar lejanísimo de la lista de plurinominales. HAYA SIDO como haya sido, este rompimiento
a unos días de que inicien las campañas, sólo es buena noticia para... los emecistas.    BIEN DICEN que a Dios rogando, y con el voto
mandando. De ahí que la iglesia católica de Guadalajara lanzará una interesante campaña de información para que las y los tapatíos
puedan formarse, informarse y participar libremente en el proceso electoral. SI BIEN los sacerdotes pedirán que el Señor nos ilumine al
momento de elegir a nuestros gobernantes, no se puede dejar todo a la divina voluntad, de ahí que estarán promoviendo que la gente
ejerza uno de los derechos y valores cívicos más preciados: el voto.    AUNQUE en público se muestran confiados de ganar la gubernatura,
por si las dudas los morenistas y sus aliados armaron un trabuco rumbo al Congreso local con varios de sus militantes más radicales que se
con vertirán en diputados con el boleto dorado de las listas plurinominales. LOS NOMBRES de Cande laria Ochoa, Alejandro Puerto y
Cecilia Márquez, obradoristas de antaño, tienen algo en común: son todo menos mesurados cuando se trata de tirarle a Movimiento
Ciudadano. Dado que están en las posiciones 1, 2 y 3 de las pluris, tienen prácticamente asegurada su curul, por lo que desde ahora se
prevé una muy escandalosa tribuna. EN MEDIO de la guerra de difusión de los teléfonos privados de candidatos de todos los partidos, una
víctima más fue Jorge Álvarez Máynez. Para el emecista fue un trago amargo el hecho de que alguien dio a co nocer su número en redes
sociales... ¡y nadie le llamó
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Resumen Ejecutivo

 La voluntad general
La presentación de la obra Catecismos Políticos de México, siglo XIX, editada por El Colegio de Jalisco como parte de la producción
editorial con motivo del Bicentenario de la República, resultó una inmejorable oportunidad para traer a la memoria algunas lecciónes de
nuestra historia patria. En efecto, la compilación de los ocho catecismos o cartillas que conforman dicha obra, a decir del doctor Jaime
Olveda, tiene la intención de aportar un nuevo material documental que ayude a entender mejor este siglo tan complejo, pero, a la vez, tan
interesante pág. 24. Más allá de evidenciar la forma en que se aprovechó la experiencia adquirida por la Iglesia católica en el
adoctrinamiento de los niños, mediante la utilización de los catecismos religiosos pág. 11, para difundir entre la población el significado de
conceptos tan ajenos a su experiencia de vida como, entre otros, el de independencia, república, libertad y ciudadanía; la revisión de los
catecismos nos permite reflexionar acerca de nuestra experiencia republicana desde el sentido pedagógico del lenguaje sencillo empleado
en sus orígenes. Como muestra basta un botón. En el Catecismo Político de la Federación Mexicana, publicado por José María Luis Mora
en 1831, empleando la fórmula pedagógica a través de preguntas y respuestas, su autor nos introduce al concepto de la voluntad general
como el deseo de proporcionarse un bien que ha manifestado ser tal la opinión pública y esta última no es otra cosa que la convicción
universal de una verdad debida a su examen y discusión. En otras palabras, la convicción universal que poseen hombres y mujeres resulta
insuficiente si no ha precedido un examen prolijo y una discusión calmada que da paso a la opinión pública. Así, volver a reflexionar acerca
de ese tránsito de la convicción de los hombres y mujeres hacia la opinión pública que suele culminar con la expresión de su voto a favor de
los representantes del pueblo, como esa vía común, pacífica y ordinaria de expresión de la voluntad popular; nos permite ver y comprender
las debilidades actuales de nuestro proceso democrático, marcado por una opinión pública profusamente ideológica y violenta. _ Hay que
reflexionar acerca del tránsito de la convicción
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 Berlinale: Small Things Like These, la más esperadas nos dejó esperando
Small Things Like These Dir. Mielants, IrlandaBélgicaEE. UU., 2024, protagonizada por Cillian Murphy, sigue a Bill, un surtidor de carbón, a
través de un pueblo en la Irlanda de la década de 1980, donde conocerá, sin buscarlos, los secretos que este esconde. Inspirada
parcialmente en la novela homónima de Claire Keegan, es una denuncia a los infames Asilos de las Magdalenas, instituciones de acogida
para mujeres, dirigidas por la iglesia católica irlandesa. Entre mediados de 1850 y hasta el año 1996, cuando cerró el último asílo, estos
habían internado a más de treinta mil mujeres, la mayoría recluida por sus propias familias tras haber mantenido relaciones extramaritales, o
antes del matrimonio, ser madres solteras o para deshacerse de ellas sin más. En estos lugares eran obligadas a trabajar bajo condiciones
denigrantes durante años, que podían convertirse en décadas e, incluso, de por vida. Sin embargo, la película no retoma plenamente este
tema sino hasta su segunda mitad, cuando Bill encuentra por casualidad a una de estas mujeres que trata de escapar y la ayuda, primero, a
volver al asílo donde su familia la ha entregado; luego, a volver a casa. La primera mitad, en cambio, trata de establecer un ambiente y de
presentar al personaje de Bill. Ambos objetivos los logra; en el pueblo casi nunca es de día, todas las calles llevan a callejones oscuros y la
gente se te queda viendo cuando vas por allí. Una luz en ámbar, permanente, parece saberlo todo y nos juzga. También sabemos algunas
cosas de Bill, por ejemplo, a través de flashbacks muy convencionales, que creció lejos de su familia y que, tras la muerte de su madre, él
mismo fue recluido en un convento, del que no guarda buenos recuerdos. El problema es que estos logros de la primera mitad apenas si es
que lo hacen vuelven, narrativa, visual o semánticamente, a ligarse con los eventos de su segunda mitad. El encuentro de Bill con la chica
que escapa del Asilo, la relación de frágil complicidad que guarda con ella a partir de entonces, en ningún momento encuentra puntos de
contacto con su historia personal. No más allá de la casualidad de su mutua relación con la Iglesia; apenas algo se adivina por el ambiente
opresivo, que no cede nunca. Entonces la película pierde foco. De presentarse como una exploración en torno a la vida de Bill, su pasado,
su relación con la madre muerta y su lugar en un pueblo del que es un parió; pasamos sin más a una crítica evidente y convencional a los
Asilos de las Magdalenas y, a través de ellos, a la Iglesia Católica. Todo sin desprendernos del todo del personaje de Bill. Más aún, el
elemento unificador de ambas historias se pierde en un mar de críticas disparadas a cualquier lado y personajes unidimensionales la monja
mala y la monjamásmala. Pues, por debajo de la historia de Bill, de la prisionera y de las demás incidentales de la película, el tema de la
clase lo baña todo. El par de escenas de Bill llegando a su casa, con las manos y el rostro llenos de carbón, son de una belleza que la
película no alcanza de nuevo. De pie frente a una pileta sobre la cual hay un espejo, abre el grifo, cubre la tubería, coloca a un lado un
pequeño portaobjetos y de él saca un cepillo y un jabón, con los que lava lenta y meticulosamente sus manos. Durante todo el proceso, la
cámara sólo enfoca sus movimientos. Las primeras dos veces no hay música, ni respiraciones, ni otros elementos con los cuáles dar
sentido: sólo imágenes. Por un momento, parece que por debajo de lo accesorio la trama, sus personajes, sus problemas y desenlaces
habrá cierta preocupación por el obrero y su mundo, y que esta será plenamente cinematográfica. No es así. Huelga decir, naturalmente,
que la película no tiene final. Lo que en muchos lados se ha aplaudido como un final abierto, es más bien la incapacidad de su director para
ligar, por fin, las dos historias que ha contado. Sin imágenes que la soporten y tratando de decir más de lo que puede, la veremos pronto en
las pantallas de los ADO, al lado de su compatriota Belfast.
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 En Congreso internacional llaman a la defensa de la unión familiar
Con un llamado a la defensa de la unión familiar, ayer comenzó el Congreso Internacional de la Familia CIFAM en la Expo Guadalajara, con
un programa que incluye más de 60 expertos y 146 stands y conferencias, con la intención de fortalecer los vínculos familiares y solucionar
los problemas de violencia y salud mental. Nosotros entendemos que la familia es un don de Dios para la humanidad. Depende de todos y
de cada uno de nosotros negarse a ser silenciados, trabajar junto con personas que comparten nuestros valores para conocernos, declaró
Brian Brown, presidente del World Congress of Families, durante su mensaje inaugural. En el primer día, el programa contempló seis
conferencias con la participación y asístencia de diversos especialistas, funcionarios estatales y el cardenal Francisco Robles Ortega. Brown
explicó que una de las ventajas que ofrecen este tipo de congresos es formar relaciones de confianza para iniciar nuevos proyectos y
acciones en las distintas parroquias. Lo anterior, para formar mejores padres, madres e hijos. No fue hace tanto tiempo que le preguntaron a
Elon Musk: ¿Qué es lo más difícil que enfrenta la humanidad. Él dijo: Estamos enfrentando una crisis demográfica, no hay suficientes
bebés. Jesús Manzanares, presidente del Congreso, acentuó el apoyo que brinda la familia, así como su papel como el pilar para impulsar a
sus miembros. Ese es el propósito, que los papás puedan entender que somos una especie que depende de los demás, agregó Rafael
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Resumen Ejecutivo

Guerrero, doctor en Educación. El Congreso finaliza mañana en Expo Guadalajara.
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 CUMPLE CARDENAL 75 AÑOS
El Cardenal José Francisco Robles Ortega cumplió ayer 75 años, y a través de redes sociales el Arzobispado de Guadalajara encomendó
oraciones. Al llegar a esa edad, los clérigos están en tiempo de presentar su dimisión, según el derecho canónico. El año pasado, Robles
Ortega había dicho que llegando el tiempo, pondría a disposición del Papa su cargo como Arzobispo de Guadalajara.

Seccion: Comunidad    Autor: EL MURAL
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-03-03/COM_1.pdf

 El Informador: 2024-03-04

 El Dr. Simi es Caballero de la Orden de San Gregorio Magno
Víctor González, conocido como Dr. Simi, fue honrado con la condecoración Caballero de Gran Cruz de la Orden Ecuestre San Gregorio
Magno por el Papa Francisco, un destacado reconocimiento otorgado a un laico por la Iglesia Católica. Joseph Spiteri, Nuncio Apostólico en
México, fue el encargado de entregar este prestigioso reconocimiento al empresario mexicano en virtud de su destacada obra social tanto
en México como en diversas partes del mundo. La Gran Cruz de San Gregorio, una orden de caballería papal establecida en 1831 por el
Papa Gregorio XVI, representa uno de los más altos honores que la Santa Sede concede. Este especial reconocimiento se otorga a
hombres y mujeres como expresión de estima por su servicio personal a la Iglesia a través de sus actividades habituales, sus ejemplos en
sus comunidades y países, así como por su generosidad hacia sus semejantes. La distinción viene acompañada de un certificado ffirmado
por el Papa, y ser galardonado con la Gran Cruz de San Gregorio Magno es un testimonio del reconocimiento del pontífice y del Vaticano
por las notables contribuciones del destinatario a la Iglesia y a la sociedad. En la representación de la Santa Sede en México, se elogiaron
las virtudes que han caracterizado la vida del Dr. Simi, un hombre resiliente que, a pesar de enfrentar dificultades físicas, ha dedicado sus
esfuerzos a ayudar a los demás mediante acciones e iniciativas propositivas. Su modelo innovador de farmacias con consultorios ha
transformado el acceso a la salud en México, superando las brechas de desigualdad socioeconómica y llegando a lugares donde la
atención médica era escasa. La ceremonia solemne contó con la presencia del Dr. Simi, acompañado de sus hijos Víctor, Clara y Lorena
González Herrera, su hermano y sacerdote jesuita Enrique González, Irma Berlanga, y Rigoberta Menchú, Premio Nobel de la Paz.
También estuvieron presentes periodistas, actores, artistas y directivos de Grupo Por Un País Mejor, la organización que lidera el Dr. Simi.
Para asegurar la continuidad de su modelo de atención centrado en la responsabilidad social, en diciembre de 2022, Víctor González Dr.
Simi nombró a Víctor González Herrera como presidente ejecutivo de Grupo Por Un País Mejor. El enfoque de González Herrera se ha
centrado en fortalecer acciones médicas, sociales, humanísticas y ambientales no sólo en México sino también en Chile. En nombre de su
padre, González Herrera expresó su agradecimiento al Papa Francisco por el honor recibido y reiteró el amor del Dr. Simi por México, los
mexicanos y su afecto especial hacia las personas con discapacidad. Los asístentes destacaron unánimemente que Víctor González Dr.
Simi ha impactado positivamente la vida de millones de personas a través de su estilo de vida centrado en ayudar a los más necesitados.
Su compromiso con la responsabilidad social y la mejora de la salud en comunidades desfavorecidas ha dejado una huella duradera.
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 Llama cardenal al Episcopado a pedir voto informado
Una vez más el cardenal de Guadalajara, Francisco Robles Ortega, hizo un llamado a la ciudadanía para que pueda llevar a cabo un voto
informado de cara a la elección del próximo 2 de junio. Sin embargo, en esta ocasión hizo una petición a todo el Episcopado Mexicano para
que pueda replicar el llamado en todas las diócesis del País, para así, generar una mayor conciencia en la ciudadanía sobre la importancia
que esto tiene para definir el rumbo de sus municipios, sus estados y del país. Hago ese mismo llamado y desde luego que esperamos que
los sacerdotes hagan eco de este llamado que los obispos hacemos a formarse un criterio, a conocer los candidatos, las propuestas, para
que puedan emitir un voto libre y razonado. Ese es el tema que impulsamos desde la Iglesia. No hacia un candidato, no hacia un partido,
sino sencillamente que la gente se forme su criterio para que su voto sea libre y razonado, dijo el cardenal en rueda de prensa tras la misa
dominical llevada a cabo en la Catedral Metropolitana de Guadalajara. Por último, el cardenal recordó que la Arquidiócesis Tapatía lleva a
cabo, en coordinación con la Universidad Univa, y en las distintas parroquias, talleres para poder abonar a este sentido en busca de que la
ciudadanía pueda tomar la mejor decisión con base en el análisis adecuado de las propuestas de cada candidatura. Hasta el momento, dijo,
ninguna candidatura local lo ha buscado para reunirse, aunque dijo, la puerta para ello está abierta y él está en disposición de recibirlos.
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 Cardenal llama a razonar el voto
GUADALAJARA De cara a la jornada electoral y por el arranque de las campañas a los Ejecutivos federal y estatal, el cardenal de
Guadalajara, Francisco Robles Ortega, llamó a la población a emitir un voto razonado al igual que el Episcopado Mexicano, institución
quedijo temer queel crimen organizado se involucre en lasefeccionesyexhoitóa llevar un proceso en paz.  Soy miembro efe 1 Episcopado
Mexicano y hagoese mismo llamado y desefe luego que esperamos que lossacerdotes hagan eco de este llamado que los obispos
hacemos a formarse un criterio, a conocer a los candidatos, las prepuestas, emitir un voto libre y razonado, ese es el tema que impulsamos
desde la Iglesia , precisó Robfes Ortega. El cardenal tapatio recalcó que el llamado a la población es a razonar su voto, pero sin
posicionarse a favor oen contra de alguna candidatura o partido político:  Sencillamente es que las persona s se forme n un criterio par a
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Resumen Ejecutivo

que su voto sea libre y razonado , precisó. Robles Onega anticipó a la parque la Iglesia católica de Guadalajara aplicará una  novedad 
rumbo a las elecciones del 2 de junio: la implementación de talleres: Se van a llevar a cabo en las parroquias, atendiendo a esto que
estamos diciendo, ya los encargados laicos y sacerdotes de estos talleres presentaron el proyecto y presentaron los avances , agregó.
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 La moral como negocio político
Todos lo vimos como una forma servil de la lisonja cuando en su momento el Doctor Hugo López Gatell, a quien mejor conocemos como Ga
tinflas, incorporó al lenguaje de la epidemiología internacional, el concepto protector de la fuerza moral por cuya potencia los virus de
cualquier tipo, cepa, variedad o mutación, anularía y resolvería la capacidad de contagio de las infecciones, lo cual nos hizo suponer un
mundo amoral, porque si sólo la potencia de la ética podía contener la transmisión patógena, entonces la humanidad carecía de dicho
antídoto, y el mundo amoral había caído víctima de sus excesos en conductas favorecedoras de la expansión pandémica del COVID 19,
como se le llamó al mal en un principio, como si volviéramos a Sodoma, Gomorra; Ní nive o Babilonia, donde la laxitud de las conductas
pecadoras causó hasta la destrucción de pueblos enteros. Pero ahora nos damos cuenta del error. No se trataba de una forma extrema de
lagotear al Gran Timonel de la IVT, era una interpretación derivada del concepto presidencial sobre sí mismo: la propiedad exclusiva de la
ética, el monopolio de la moralidad. Y no sólo suya, también de sus familiares, como podremos explicar más ade lante. La supremacía de la
noción personal sobre la ética propia, por encima de la ley general tiene varias diferencias. La primera es hija de la percepción de cada uno,
sobre su propia rectitud, tema en el cual la perfección de las motivaciones y los consecuentes resultados siempre forman un elemento en
favor de quien se auto analiza y se justifica toda la vida. Se llama egolatría. La ley, en cambio, es producto de una obra institucional y un
curso jurídico: principia con una iniciativa, después una dictaminación, una discusión inicial y luego un trabajo de análisis, revisión,
corrección, modificación y demás, en las cámaras del Congreso. La ley se hace en grupo y se acepta en sociedad. La nación entera la tiene
y se obliga a cumplirla en los términos constitucionales, ya sea en lo esencial o en lo normativo. Es el pacto social fundamental. Pero todo
eso no vale nada cuando alguien se unge a sí mismo como el infalible propietario de LA moral, cuyo ejercicio le viene del pueblo y al pueblo
regresa y vivesegún nos ha dicho, en plena conciliación con su conciencia, tranquila y por lo visto dúctil. Por lo pronto vamos viendo el
augusto análisis de la enorme posesión axioló gica de nuestro Gran Líder lleno como el espejo acuático de Narciso, de condescendencia, e
indulgencia personal. También un poco de admiración por sí mismo y sus altas virtudes. Debatía el señor presidente sobre la exposición de
una imagen y un número telefónico datos personales de una periodista incómoda para él, casi tanto como el inmundo pasquín de
Manhattan conocido como New York Times, cuya fama no lo salva de su verdadera naturaleza de inmundicia entintada. Pero ha violado la
ley con esa exposición, le decía la periodista incómoda. No, por encima de esa ley está la AUTORIDAD MORAL, la autoridad política. Y yo
represento a un país y represento a un pueblo que merece respeto, que no va a venir cualquiera porque nosotros no somos delincuentes,
tenemos AUTORIDAD MORAL no va a venir cualquier gente que, porque es del New York Times y nos va a poner, nos va a sentar en el
banquillo de los acusados. Eso era antes, cuando las autoridades en México permitían que los chantajearan; ahora no. Ahora nos tienen
que respetar porque somos autoridad legal, legítimamente constituida, surgida de un movimiento democrático. Todo un triunfo de la moral y
la autoridad de ella derivada política, supongo, como la tasa requerida por el hermano incómodo Don Pío no se miran hace seis años; por
algo será, cuyo nombre no se debe banalizar con el piar de los gallináceos menores, sino con el ejercicio de la piedad, pues por eso lo han
asumido como propio al menos doce Papas de la Iglesia Católica, con lo cual este caballero recaudador San Pablo era publicano, lo cual se
le parecía, lleva en la piedad de su conducta el nombre en su acta de nacimiento, aunque su propio hermano no lo vea píamente desde
hace por lo menos seis años. ¿Será Pío XIII El caso de la tasación de su moral dañada por la exhibición de un video en el cual David León
quien con toda maña lo grabó lo está maiceando con singular alegría y fracasado disimulo, los pollitos hacen pío, pío cuando los mai cean
con cuidado protector, y en cantidades hasta la fecha no definidas de frecuencia no documentada, pero necesariamente abundante, dado el
destino de los dichos dineros, el señor López Obrador pide 200 millones de pesos a Carlos Loret de Mola y otros tantos a Latinus, la
agencia informativa y periodística Ni Trump se tira ese trompo a la uña, para resarcir el daño moral causado por el periodista quien no hizo
nada en este asunto, casi como el hijo del señor presidente quien sufrió también la exhibición de su teléfono e indignado y dolido se
preguntaba como Vicente Fox, ¿y yo por qué, yo no tengo vela ninguna en ese entierro. Pero la moral de Pió XIII vale 400 millones de
pesos, lo cual además de hilarante es falso y mendaz. La validez informativa, el impecable trabajo periodístico de Loret, le va a costar si el
absurdo prospera, cosa dudosa hasta para el hermano del hermano incómodo, un platal nunca visto en la vida. Por un motivo baladí,
Humberto Mo reira metió en similar enredo a Sergio Aguayo quien ha pasado las de Caín de juzgado en juzgado. Pero así es el periodismo
en México: o te matan o te emboscan o te tirotean o te demandan por cifras estratosféricas e imposibles de pagar. Puro abuso de poder.
Son los tiempos estelares de una transformación cuyo segundo piso se prepara con la candidatura de doña Claudia Sheinbaum quien de
seguro también heredará, además del cargo y el encargo, la alta moralidad de su guía y benefactor, cuando este se vaya al rancho de todos
conocido. Mientras tanto, Aleluya, aleluya...  La moral de Pió XIII vale400 mdp, lo cual además de hilarante es falso y mendaz. La validez
informativa, el impecable trabajo periodístico de Loret, le va a costar si el absurdo prospera, cosa dudosa hasta para el hermano del
hermano incómodo, un platal nunca visto en la vida
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 ESTRICTAMENTE PERSONAL
Hay expertos en asuntos religiosos que consideran que el voto católico en México no define una elección, por la dispersión de sus
afinidades políticas y actitudes superficiales o coyunturales, además de que la predominante Iglesia Católica 8 de cada 10 mexicanos,
según el Inegi, son católicos no opera de manera corporativa induciendo el voto. Hay experiencias en México, sin embargo, que en
momentos determinados, por razones claras y de fondo, apuntan en otro sentido. La de mayor rispidez y enfrentamiento que se ha tenido
en la interminable transición democrática mexicana sucedió en Chihuahua en 1985, cuando el entonces secretario de Gobernación, Manuel
Bartlett, ejecutó lo que llamó fraude patriótico para arrebatar la gubernatura ganada en las urnas al panista Francisco Barrio, que provocó
una rebelión en la Iglesia Católica que produjo homilías denunciándolo y un conflicto diplomático con El Vaticano, que tuvo que intervenir
para aplacar la insurgencia religiosa y que las iglesias no fueran cerradas indefinidamente, como se había hecho para apagar el foco de
conflicto e imponer al priista Fernando Baeza como gobernador. Chihuahua fue la primera vez donde claramente los católicos se volcaron
por el PAN, aunque en elecciones posteriores fueron alternando sus votaciones con el PRI. Las posturas liberales y a favor de la
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Resumen Ejecutivo

despenalización del aborto no generaron gran entusiasmo por el PRD, pese a sus políticas sociales, aunque la llegada de Andrés Manuel
López Obrador a la dirigencia del partido fue cambiando las cosas. Como jefe de Gobierno de la Ciudad de México, López Obrador trabajó
a favor del cardenal Norberto Rivera para sepultar en el Congreso local una ley para despenalizar el aborto, que había sido iniciativa de ese
partido y que solo pudo ser aprobada hasta que Marcelo Ebrard entró al relevo. López Obrador ha sido el primer Presidente que antepone
en ocasiones sus creencias a políticas públicas, que invoca constantemente a Dios, y con un discurso profundamente religioso ve el mundo
en el choque entre buenos y malos, fieles e infieles, o lleva su narrativa a la lucha de clases entre ricos y pobres, los privilegiados y los
marginados. Su comportamiento no es evangelizador, como a veces quisiera proyectarse, ni de pastor. Se asemeja más a los ayatolas
iraníes, donde la teología fundamentalista guía la política. Su actitud llevó a que al surgir Morena en 2015, hubiera un mensaje político
ambivalente y vago en temas como el aborto y los derechos de homosexuales, observó Alejandro Díaz Domínguez, politólogo y profesor del
Tecnológico de Monterrey, en un análisis publicado por el CIDE de en 2020. Esa estrategia, deliberada o inconscientemente, agregó,
parece haber tenido éxito atrayendo a numerosos votantes religiosos a favor de López Obrador en las elecciones presidenciales de 2018.
Los católicos, el voto en disputa Tomando como base una encuesta postelectoral de la Confederación de Escuelas Particulares, Díaz
Domínguez encontró que el apoyo de los católicos que asistieron ese año a misa subió en 52 puntos. El análisis no se mete porque no era
el tema que exploraba al porqué se dio ese apoyo tan significativo entre quienes iban a misa regularmente, aunque podría argumentarse
que tenía relación con el tipo de homilías o mensajes que estaban escuchando y que se alíneaban con las continuas referencias religiosas
de López Obrador, como apuntó Díaz Domínguez, que enfatizan su interpretación del amor cristiano, que equipara a la justicia. El discurso
del presidente no ha cambiado, pero se ha agotado y entrado en tensiones y contradicciones. Varios jerarcas de la Iglesia Católica han
dicho en tono de queja cómo López Obrador no quiso reunirse con ellos, hasta recientemente, y cómo privilegiaba el apoyo a un sector de
evangélicos por sobre los católicos. Otro mensaje que vieron negativo fue cuando nombró a su cercano César Yáñez al frente de la relación
con las iglesias en la Secretaría de Gobernación, que en su primer encuentro con ellas reunió a todas a la vez y ante la extrañeza de los
católicos por ello, les dijo que porqué tendría que reunirse con ellos aparte si son nuestros enemigos. López Obrador así los ha tratado. Su
conflicto con los jesuitas por la violencia en Chihuahua y el Caso Ayotzinapa es la mejor prueba de ello, donde la falta de resultados, e
incluso de interés, tuvieron consecuencias. Desde el primer tercio de su sexenio, una comisión de obispos viaja regularmente a El Vaticano
a informar sobre el estado de la inseguridad en México, que ha sido la motivación de algunos mensajes del papa Francisco. La entrega de
las comunidades más vulnerables al crimen organizado por el abandono de una política de seguridad, ha modificado el apoyo que en algún
momento tuvo López Obrador de los padres y jerarcas católicos. Sus inclinaciones fuertemente populistas provocaron que desde hace
varios meses se formara un grupo de trabajo en una de las principales diócesis del país, desde donde sale semanalmente un documento a
los 92 mil padres con las líneas generales que incluyan en sus homilías, pero no como una instrucción local, sino como una política
marcada desde El Vaticano. Los intentos de López Obrador por invitar a Francisco a México se han topado con un muro. En las últimas
semanas la Iglesia Católica se volvió más vocal, y se expresó en las lecturas en misa enfocadas al proceso electoral en curso, que escaló
este fin de semana con un comunicado donde la Conferencia del Episcopado Mexicano señaló su deseo de que las elecciones tengan una
nutrida participación ciudadana para evitar cualquier retroceso democrático. En un contexto donde la política de López Obrador ha llevado a
la pérdida de la salud democrática nacional por sus tendencias autoritarias, las palabras de la jerarquía eclesiástica pueden interpretarse
como un posicionamiento contra los objetivos políticos del presidente. Por ese mismo entorno, la frase donde afirma que la democracia
electoral mezclada con la delincuencia es un binomio totalmente inaceptable, también permite ver que la Iglesia Católica no está en paz con
López Obrador, ni con su legado prometido. Ahora, que este rechazo se traduzca en votos, está por verse.
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 DE POLÍTICA Y COSAS PEORES
La Iglesia Católica nos prohibía a sus fieles la lectura de la Biblia Hacía bien: el Antiguo Testamento está lleno de pésimos ejemplos:
asesinatos, adulterios, fornicación, incestos, violencias de todo orden y desorden. Incluso figuras tan respetables como la del rey Salomón,
epítome de la sabiduría, cojeaba de una grata cojera. De él se dice que tenía 500 esposas y 500 concubinas. Alguien ha preguntado qué les
daría de comer. A mí me gustaría más saber qué comería él. Recuerdo que de niño yo veía en la Biblia un libro malo, y me extrañaba que
Juanita, la criada de la casa, muchacha tan buena, tan amable, tan honrada, perteneciente a una denominación evangélica, leyera con
devoción a quella nefanda obra en los pocos ratos libres que le dejaba su trabajo. Los hermanos separados así fueron llamados los
protestantes en el Concilio Vaticano, sin considerar que a lo mejor los hermanos separados fuimos nosotros, los católicos, por los excesos y
desvíos que denunció Lutero en las tesis que clavó en la puerta de la iglesia de Wittenbergcon martillazos que en todo el mundo resonaron,
los protestantes o evangélicos, digo, conocen la Biblia mucho mejor que nosotros los católicos, que durante siglos debimos conformarnos
con una expurgada serie de relatos agrupados bajo el curioso título de Historia Sagrada. Uno de ellos es el de las 10 plagas de Egipto,
cuando el tremendo dios del Pentateuco, experto en joder a los humanos por medios que al Marqués de Sade habrían dado envidia, puso
en ejercicio toda su imaginación para obligar al faraón egipcio a liberal a los hebreos. Escuchen mis cuatro lectores, en YouTube, a Paul
Robeson cantal Let my people go. A fin de que el tirano cumpliera la orden, el iracundo dios envió sobre todo el pueblo de Egipto mujeres,
ancianos, hombres, niños, no sólo sobre el déspota, terribles muestras de su poderío. Ya se ve que la historia del presente se repite en el
pasado. Les convirtió en sangre el agua; los fustigó con andanadas de ranas, piojos, moscas, tábanos; langostas y saltamontes; les
enfermó el ganado; los llenó de purulentas llagas; hizo caer sobre ellos lo mismo tinieblas que granizo y fuego, y para cerrar con broche de
oro su enfretenida exhibición de males hizo que el ángel de la muerte asesinara a todos los hijos primogénitos de los egipcios, incluyendo al
del propio faraón. Linda historia esta del Sagrado Libro; simpático relato que me sirve de exordio o prefación para decir que la amenaza de
una terrible plaga se cierne no sólo sobre México, sino sobre el mundo entero. He aquí que la Suprema Corte de Estados Unidos acordó
mantener a Trump en la carrera por la Presidencia al rechazar las acusaciones con que algunos estados lo hacen responsable del criminal
asalto al Capitolio el 6 de enero de 2021. Esto significa que el inmoral magnate puede ser otra vez Presidente de la nación que otrora fue
bastión de la democracia y la legalidad y que ahora parece haber perdido la brújula, al menos entre la mayoría de los republicanos, que han
hecho suyos el racismo, xenofobia y nacionalismo patriotero de Trump. Para colmo, el descolorido Biden, quien ha demostrado que el país
del norte se la puede pasar sin Presidente, no da trazas de hacer frente a su adversario, el cual cada día se allega más poder y mayor
número de seguidores. Muy enojado debe estar con el mundo el sanguinoso dios de los antiguos, que nos envía ahora esta funesta plaga.
Iré a McAllen, a Brownsville y a la Isla antes de que con la segunda llegada del maldecido Trump a la Casa Blanca me cierre yo mismo la
frontera norte. ¡Uta Plagas aquí y plaga allá. ¿Qué pecado habremos cometido... FIN
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 Publimetro Guadalajara: 2024-03-05

 Víctor González Dr. Simi. Caballero de la Orden San Gregorio Magno
Por encomienda del Papa Francisco, Víctor González Dr. Simi recibió la condecoración como Caballero de Gran Cruz de la Orden Ecuestre
San Gregorio Magno, el máximo reconocimiento que la iglesia católica entrega a un laico. Joseph Spiteii, Nuncio Apostólicoen México,
entregó el reconocimiento al empresario mexicano, por la obra social realizada en nuestra patria y en diferentes partes del Mundo.La Gran
Cruz de San Gregorio es una orden de caballería papal establecida por el Papa Gregorio XVI en 1831 y es una de las cinco Órdenesde
Caballería de la Santa Sede.Este honor especial se otorga a hombres y mujeres en reconocimiento a su servicio personal a la iglesia a
través de sus labores habituales; a los ejemplos expuestos en sus comunidades y países, así como por su generosidad para con sus
semejantes, que son consideReconocimiento.Rgoberta Menchú, Premio Nobel de la Amigos. Jorge Ortiz de Pinedo con su esposa Gabriela
e Memorable. Carmina González Mier, Víctor González,Paz 1992, y Víctor González Doctor Simi. cortesía Doctor Simi, y Astrid García
Gallegosrados para ser honrados con una expresión de estima por parte de Su Santidad.La condecoración viene con un certificado ffirmado
por el Papa; ser galardonado con la Gran Cruz de San Gregorio Magno es un reconocimiento del Papa y del Vaticano por las contribuciones
del destinatario a la Iglesia y a la sociedad. En la representación de la Santa Sede en México se reconoció las virtudes que a lo largo de su
vida han caracterizado al Dr. Simi. Es un hombre de gran resilienda que a partir de sus dificultades físicas, ha buscado ayudar a los demás
con acciones e iniciativas propositivas.Con su modelo de farmacias con consultorio, innovó el acceso a la salud en un país como México,
donde las brechas de desigualdad socioeconómica son muy grandes, logrando llegar a lugares donde nunca había llegado un médico
titulado, una consulta médica y medicamentos, se dijo al iniciar la ceremonia solemne.Para garantizar la continuidad de su modelo de
atención, en diciembre de 2022Víctor González Dr. Simi designó como presidente ejecutivo de Grupo Por Un País Mejor a Víctor González
Herrera, cuyo quehacer se ha enfocado en el reforzamiento de acciones de carácter médico, social, humanístico y ambiental, no sólo en
México, sino también en Chile.De hecho, en nombre de su padre, González Herrera leyó un mensaje donde agradeció al Papa Francisco
por haberlo honrado con este reconocimiento y reiteró su amor por México, los mexicanos y con especial amor a las personas con
discapacidad.El Dr. Simi se hizo acompañar de sus hijas Clara y Lorena González Herrera, así como su hermano Enrique González Torres,
sacerdote Jesuíta; Irma Berlanga, su amiga Rigoberta Menchú, Premio N obel de la Paz, así como por periodistas, actores, artistas y
directivos de Grupo Por Un País Mejor. Los asístentes coincidieron en que Víctor González Dr. Simi ha transformado la vida de millones de
personas a través de lo que él ha hecho un estilo de vida: ayudar a los que menos tienen.
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 EN PRIVADO
Si no hubiera papás, no habría psiquiatras. FlorestánHace muchos años, cuando los ventrílocuos nos seguían azorando, había uno,
Edmundo Miller, cuyo muñeco Don Roque afirmaba que él se la partía a cualquiera. Y así ha resultado ser el presidente López Obrador: él
también se la parte a cualquiera que no esté con él. En ese sentido, incluye al que quiera y en el momento que le venga a bien: periodistas
críticos, a los que descalifica por costumbre y desde la impunidad de su posición, Presidente de la República, detrás de un escudo nacional,
respaldado por la bandera de México, esa que le niega a la ciudadanía en el Zócalo, y desde el palacio que ha hecho suyo, el palacio hoy
presidencial. Y en ese ejercicio compulsivo incluye a la oposición, conservadores, neoliberales, intelectuales, candidatos, Poder Judicial en
especial la Suprema Corte, organismos autónomos particularmente los electorales, INE y Tribunal, Iglesia católica, jesuitas y el que se le
ofrezca, y lo ha llevado más allá de las fronteras: el presidente Biden, su gobierno, el de España y el rey Felipe VI, al premier Trudeau, a los
presidentes de Perú y Argentina, a la Comunidad Europea y a su Parlamento, a la OCDE, la OMS. Para ellos aplica la misma métrica de su
régimen con sus excepciones: los dictadores de Cuba, Venezuela y Nicaragua y al sátrapa de Putin. Pero en México con quien no ha
podido es con Ricardo Salinas Pliego, integrante de su exclusivo consejo asesor empresarial y al que le ha reclamado públicamente el pago
de 24 mil millones de pesos por un adeudo fiscal. Y siendo un eje central de su discurso prohibir las condonaciones fiscales a los
empresarios, como acusa a los gobiernos corruptos del pasado, ayer confesó que sí, que él también. Que Salinas Pliego le pidió verlo, lo
recibió y le ofreció condonarle, perdonarle 8 mil millones de pesos que le rechazó. Puede ser, como dice López Obrador, que le tenga
respeto y amistad. Pero también le tiene miedo. Y ya lo reconoció. RETALES 1. FUERTE. El secretario de la Defensa, el general Luis
Cresencio Sandoval, anunció el arresto y el inicio de una investigación al director del Centro de Adiestramiento de la GN por la muerte de
siete cadetes en aguas de Ensenada. Lo que se investiga es si fue en una práctica o en una novatada; 2. DENUNCIA. La oposición
denunciará el manejo de los medios del régimen por violar la equidad electoral, al estar cargados a favor de su candidata. Ese apoyo no le
da nada a Claudia Sheinbaum, pero sí le puede quitar. Y todo porque Jenaro Villamil quiere quedar bien con ella y con él, claro; y 3. AGUA.
Dicen Martí Batres y Clara Brugada que la crisis del agua es un invento de la oposición y de los conservadores. Ayer Conagua informó que
las tres presas del Cutzamala han bajado a 37.7 por ciento, 295 millones de metros cúbicos menos. _
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 PÓRTICO
Llega marzo y en el bosque La Primavera aumenta poco a poco el riesgo de incendios; los mapaches andan en época de reproducción; en
la primera semana las huilotas andan en pleno cortejo; aparecen las primeras flores de la hierba del sapo que es espinosita con
propiedades curativas para la artritis, y un remedio natural para los cálculos biliares. Las analogías son inevitables, y lo que sucede en el
bosque La Primavera sucede en nuestro país de cada día Florecen las magnolias El viernes 8 de marzo se conmemora el Día Internacional
de la Mujer; los gritos de justicia e igualdad se hacen indispensables cuando se les niega la justicia. Las estrategias gubernamentales no
alcanzan para detener el maltrato hacia las mujeres producto del machismo que se vive en México. La sociedad le da el sí al clamor de
justicia e igualdad, pero el no al vandalismo de negocios, monumentos y demás. Todos los días se registran feminicidios y pocas veces se
hace justicia gracias a la impunidad. Anda de caza la víbora coralillo La violencia se vive desde la infancia. La Encuesta Nacional sobre la
Dinámica de las Relaciones en los Hogares Endireh, las principales personas agresoras sexuales de las niñas y adolescentes fueron una o
un tío, con una incidencia de 20.8 porciento, una o un primo, con 17.4 por ciento y un no familiar vecino, conocido, con 15.8 por ciento. Las
personas que menos se mencionaron como agresoras sexuales fueron la o el abuelo, con 3.6 por ciento, otro, con 3.3 por ciento y la madre,
con 0.6 por ciento. La avispa albañil anda construyendo su hogar No al retroceso democrático. La Iglesia católica expresa que, en el
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proceso electoral, se necesita una renovación democrática con libertad y con responsabilidad; no un retroceso democrático, respetándose
unos y otros, con decisiones   ciudadanas orientadas en el respeto a la dignidad humana, y a los derechos de los ciudadanos menos
favorecidos. Se unen los mapaches para reproducirse Advierten los obispos mexicanos. El peor escenario en las elecciones es que el
crimen organizado y otros grupos delincuenciales intervengan en el proceso electoral. La democracia electoral mezclada con la delincuencia
es inaceptable, es un signo de corrupción que se debe evitar. Por ningún motivo se puede justificar y mucho menos entrar en complicidad.
El reto mayor está en vivir en México un verdadero Estado de derecho como primer paso para superar la corrupción y nuestras carencias.
Sobresale el graznido del pijuí en el bosque Reclamo anónimo. No se olvide, presidente, que usted rindió protesta para guardar y hacer
guardar la Constitución y las leyes que de ella emanen. Durante todo el sexenio lo hemos visto trabajar para desaparecer las instituciones
que le dan vida democrática al país. Su autoridad moral y política deja mucho que desear cuando vemos al país que arde en la salvaje
inseguridad, con el aumento de asesinatos y desaparecidos en nuestro estado de Jalisco. ¿Vivimos en la ley de la selva cuando la máxima
autoridad que debe ser ejemplo no quiere respetar la ley El gorrión entona su canto Construyamos una democracia participativa. El bien
común y la paz social son objetivos principales del compromiso de los ciudadanos ¡No basta elegir Hay que cuidar y exigir que se cumplan
los acuerdos que se prometieron en campaña electoral. Principia la primavera Florece el madroño y las ardillas buscan pareja. La garza
migratoria se desplaza a sus anchas; el pájaro correcaminos busca su comida, florecen las orquídeas Oncidium; a la orilla del río se
observan las ninfas de la libélula y aparece la Luna llena el lunes 25 de marzo.
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 El Mural: 2024-03-10

 Rechaza Irlanda reformar rol de mujeres
AFP DUBLÍN. Los irlandeses rechazaron modernizar el concepto de familia y las referencias al rol de la mujer en su Constitución, tras un
referéndum celebrado el viernes para tratar de modificar la Carta Magna heredada de la fuerte influencia que impuso la Iglesia católica en el
país. Casí 3.5 millones de irlandeses votaron el Día Internacional de la Mujer a favor o en contra de enmendar dos apartados de la
Coastitución de 1937 sobre la definición de la familia y el papel de la mujer en la sociedad. La primera pregunta de la consulta propuso
ampliar el concepto de la familia para extenderlo más allá de la base del matrimonio, a fin de añadir las relaciones duraderas, como las
parejas que no se han casado y sus hijos. Un 67.69 por ciento de los votantes eligió el no para esta primera pregunta, según los resultados
oficiales anunciados ayer. La segunda interrogante planteó borrar una referencia sobre el papel de las mujeres en el ámbito doméstico, la
cual afirma que deben cumplir con sus obligaciones en el hogar. Esta fríe rechazada por casi 74 por ciento de los participantes. La reforma,
impulsada por el Primer Ministro irlandés, Leo Varadkar, propuso reemplazar esta idea por una disposición que trataba de extender a todos
los miembros de una familia la responsabilidad de ocuparse de los otros. Creo que a estas alturas está claro que las enmiendas han sido
rechazadas, declaró Varadkar, y añadió que su Gobierno, formado por una coalición de centroderecha, acepta el resultado y lo respetará
plenamente.
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 El Informador: 2024-03-11

 Líderes religiosos piden a los candidatos trabajar por la paz
CIUDAD DE MÉXICO. El mensaje es claro: las estrategias de seguridad de los últimos años no han garantizado el cese de la violencia en
México. Por ello, un grupo de líderes religiosos se sentará a conversar con los tres candidatos a la Presidencia para compartir propuestas
enfocadas en construir un camino de paz. En el encuentro, que se realizará el 11 de marzo, la Conferencia del Episcopado Mexicano CEM,
la Compañía de Jesús y otras organizaciones religiosas y de la sociedad civil presentarán un documento que reúne estrategias de política
pública para la paz. El texto también contiene recomendaciones de un equipo interdisciplinario de 50 expertos que recientemente
participaron en conversatorios a nivel nacional. Como Iglesia sentimos el llamado urgente a contribuir significativamente a la construcción de
la paz, dijo Denisse María Arana, secretaria ejecutiva de la Dimensión Episcopal para los Laicos. Diariamente somos testigos de
desapariciones, asesinatos, secuestros, extorsiones y desplazamientos, evidenciando una creciente violencia caracterizada por la injusticia
y la impunidad. La Iglesia católica realizó un primer llamado a repensar las estrategias de seguridad desde 2022, cuando el asesinato de
dos jesuitas en el Norte del país sacudió a la población y a la jerarquía eclesiástica. El mensaje se reiteró en 2023 con un diálogo nacional
que convocó a organizaciones de la sociedad civil, académicos, víctimas, empresarios y otras voces que conversaron sobre justicia,
seguridad y paz. La relación entre el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, y la Iglesia católica ha tenido momentos tensos. Tras el
primer mensaje que los religiosos enviaron para pedirle repensar su plan de combate a la violencia, el Mandatario cuestionó su hipocresía
por no alzar la voz durante las gestiones de sus predecesores. Hubiéramos querido muchísimo más diálogo, dijo monseñor Ramón Castro,
secretario general de la CEM, sobre la relación de la Iglesia católica con el Mandatario. Agregó que, si bien se concretó un encuentro
cuando López Obrador era candidato, durante su mandato hubo un largo silencio. El diálogo es el oxígeno de la paz, añadió. Es lo que
pedimos para el próximo o la próxima presidenta de la nación: que haya diálogo con todas las instituciones, no solamente con la Iglesia
católica, sino con todos a quellos que tenemos una responsabilidad nacional. Durante el próximo encuentro con Claudia Sheinbaum, Xóchitl
Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, quienes se disputarán la Presidencia en las elecciones del 2 de junio, los temas a tratar serán tejido social,
seguridad, justicia, sistema penitenciario, adolescentes frente a crimen organizado y gobernanza. Al diálogo también asístirán empresarios,
diplomáticos y miembros de Gobiernos locales. La intermediación de la Iglesia para encarar la violencia tiene otros precedentes en México,
pero se volvió más notoria en febrero pasado, cuando trascendió que obispos de Guerrero dialogaron con grupos delictivos en un intento
por frenar la ola de violencia que golpea al Estado. Como pastores se nos presenta la urgencia, dijo monseñor Castro. Ante esta situación
tan grave, ¿qué puede hacer usted.  En el caso de Guerrero, hubo una solicitud del crimen organizado para que sirviera la Iglesia católica
de intermediario. Entonces eso se piensa, se reflexiona y a veces se va más allá de los límites que uno pueda tener cuando ve el beneficio
que puede haber. Las campañas para las mayores elecciones en la historia de México comenzaron el pasado 29 de febrero. En los
comicios, además de la Presidencia, se definirán ocho gobernaturas, la alcaldía de la capital, 500 diputados y 128 senadores, entre otros.

Seccion: Panorama    Autor: AP
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-03-11/14_A.pdf

Pagina 265 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-03-06/A_4.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-03-06/A_4.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-03-06/A_4.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-03-10/A_10.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-03-10/A_10.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-03-10/A_10.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-03-11/14_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-03-11/14_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-03-11/14_A.pdf


Resumen Ejecutivo

 El Mural: 2024-03-11

 Se dispara con AMLO 50 el cobro de piso
MÉXICO. El delito de extorsión afecta cada vez a más mexicanos. En los últimos cuatro años de la Administración del Presidente Andrés
Manuel López Obrador, ese delito, asociado al cobro de piso o pago de cuotas al crimen organizado, alcanzó una tasa de víctimas de 7.67
por cada 100 mil habitantes a nivel nacional. La cifra representa un aumento del 50 por ciento, comparado con los últimos cuatro años de la
gestión de Enrique Peña Nieto 20152018, cuando cerró con una tasa de 5.1, según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de
Seguridad Pública SESNSP. Durante los últimos dos años, 2022 y 2023, se reportaron los picos más altos de víctimas por la extorsión con
8.36 y 8.48, respectivamente. Él Estado de México cerró el año pasado con la tasa más alta de víctimas con 23.41, seguido de Colima con
17.42 y Guanajuato 15.49. Jalisco es el Estado número 12 con la tasa más alta de víctimas, con 744 por cada 100 mil habitantes, menor a
la media nacional y al 8.43 del 2022. No obstante, apenas el 25 de febrero pasado, el Cardenal de Guadalajara, Francisco Robles Ortega,
refirió que aunque considera que en la zona metropolitana y en Jalisco en general se vive en relativa paz, en algunas regiones de la entidad
se da la práctica de cobro de piso. Aquella ocasión el prelado sostuvo que todos los días tiene noticias del clamor de la gente,
principalmente de habitantes de municipios del norte de Jalisco, de que hasta para la venta de una vaca u orto animal interviene el crimen
organizado y les pide cuota Además, en 14 Estados se prendieron las alertas por el aumento de ese delito. El caso más grave es
Michoacán, con un incremento en la tasa de víctimas de 259 por ciento, al pasar de 1.37 a 4.92 entre 2022 y 2023. En la región de Tierra
Caliente de esa entidad, los limoneros son agobiados por el cobro de cuotas de Los Viagras, el Cártel de Jalisco Nueva Generación CJNG y
Los Caballeros Templarios. En febrero, el Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, advirtió de una cadena de extorsiones a extranjeros que
viajan en transportes de pasajeros de Nayarit a Sinaloa Quintana Roo registró un alza de 29.9 por ciento, al pasar de una tasa de 4.95 a
6.43 entre 2022 a 2023, principalmente a hoteleros, restaurantes y bares. Los ata ques a esos establecimientos incluyen amenazas de
quema de comercios y la ejecución de gerentes.
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 La Cronica Jalisco: 2024-03-11

 La encrucijada entre la tradición y la compasíón hacia los animales
Medir fuerzas con el animal: demostrar valor ante la letal fiereza de la bestia, así eran los ancestrales ritos de tránsito a la adultez en los
pueblos de la Edad de Bronce. En la actualidad, uno de ellos persiste y son las corridas de toros. Sobre la festividad de los toros, en la
actualidad, versa toda una controversia entre interesados e involucrados. Por un lado, están los aficionados y promotores de la
tauromaquia, y por el otro, los amigos de los animales. Los primeros defienden su derecho y libertad de asístir a este tipo de espectáculos
tan añejos como tradicionales; los segundos tachan de desalmada o, mejor dicho, de aberrante una práctica que hace del sufrimiento
ritualizado del animal un espectáculo de masas. Estar a favor o en contra de las corridas de toros implica muchos aspectos éticos y
culturales contrapuestos o antitéticos que iremos dilucidando. Como lo apuntamos de arranque, la tauromaquia está emparentada
culturalmente con ritos ancestrales a los que eran sometidos los adolescentes para probar su hombría. Más el enfrentar a un toro en
particular, esa fue una invención de los ancestros de los griegos que nos remonta a un mito en el que el animal astado es caracterizado
como todo un monstruo a vencer; sí, en efecto, hablamos del hijo de Minos, el minotauro, victimado por Teseo, en su laberinto, con la ayuda
de Ariadna. En Creta precisamente encontramos en las ruinas de su capital, Cnosos, una plaza donde podemos presumir eran realizadas,
por hombres y mujeres, todo tipo de suertes taurinas tal y como están retratadas en frescos del palacio de dicha ciudad. La idea de este
primitivo arte taurino no era martirizar y sacrificar al animal, sino la de enfrentarlo gimnásticamente encarando su envestida dando una
maroma sobre su lomo para luego de un salto caer de nuevo en tierra. Esta cabriola requería de una buena dosis de destreza acompañada
de otra tanto de valor. Muchos de los opositores a la fiesta brava actual proponen regresar a este tipo de tauromaquia que involucre poner
la vida humana en riesgo sin someter al toro a ningún tipo de martirio. Ver sangrar al astado se convirtió en un espectáculo con los romanos
a inicios de su época imperial: el famoso pan y circo fue aplicado para un pueblo que, hastiado de ocio, necesitaba todo tipo de
entretenimientos para palear sus deseos más básicos y primitivos. En el Coliseo romano, primero los gladiadores presentaban armas y
daban todo en peleas a muerte; luego se introdujo el combate contra todo tipo de fieras; cuenta Plinio el Viejo, en su Historia Natural, que
sería el mismo Julio César quien introdujo en estas celebraciones circenses el enfrentamiento entre un toro y un matador armado con
espada y escudo. Otro historiador de a quella época, Ovidio, nos habla de una verdadera estrella de la arena romana, Carpóforo, famoso
por su fuerza y destreza en su lucha contra todo tipo de fieras salvajes: osos, leones, jabalís y también toros a los que atraía utilizando
pañuelos rojos. El arte taurino fue introducido por los romanos a Hispania, donde adquiriría los revestimientos culturales que hoy lo
caracterizan. La primera corrida de toros en forma de la que se tiene algún registro histórico se realizó en España, en el año 1080, durante
los festejos de la boda del infante Sancho de Estrada. Se dice al respecto que sería el propio Cid Campeador, Rodrigo Díaz de Vivar, el
primer caballero que lanceó toros. Conservando mucha de su esencia ancestral, la tauromaquia durante el Medievo daba cuenta de una
masculinidad desafiante, retadora y sobre todo valiente. El torero encarnaba los valores y símbolos de una aristocracia de la espada y el
caballo, orgullosa de su papel de defensora de Dios, el reino y el rey. El toro vendría a representar, en este enfrentamiento ritual, las
maldades del mundo a las que con valor había que vencer; el torero era el héroe salvador que salía victorioso propinándole una muerte de
faena, escrupulosa en su tortura, a la infeliz y ajena bestia. La Reina Isabel la Católica condenó la fiesta brava, pero no la prohibió; sería su
nieto y heredero, Carlos V, quien la impulsó y tal fue su afición por la tauromaquia que él mismo mató un toro lanza en mano para celebrar
el nacimiento de su hijo, Felipe II. Lo de prohibir las corridas de toros no es una propuesta del todo nueva; es más bien añeja y la primera en
proponerla fue precisamente la Iglesia. Que algunas corridas se celebren para honor y festejo de algún santo no es un indicativo de que
tuvieran la bendición de los vicarios de Dios; uno de ellos, el Papa Pío V, en 1567, promulgó una bula, De Salutis Gregis Dominici,
solicitando la abolición de las corridas de toros en todos los reinos cristianos amenazando con la excomunión a quienes las fomentaran. Su
sucesor, Gregorio XIII, atendiendo los deseos de Felipe II, moderó la condena a la tauromaquia plasmada en la bula; y al no ponerse de
acuerdo en el Trono de San Pedro, un siguiente Papa, Sixto V, reactivó la bula en 1585, la cual finalmente terminó siendo cancelada en
todo su rigor por Clemente VIII en 1596. Tuvieron que pasar más de tres siglos para que los guardianes de las llaves se volvieran a ocupar
del asunto de la tauromaquia; el Vaticano oficialmente la volvió a condenar en 1920 en los mismo términos de Pío V. El Papa Juan Pablo II
también se pronunció, desde la exégesis bíblica, en contra de las corridas de toros. Por el lado de la religión, y en particular de la Iglesia
católica, no hay mucho que defenderle a la fiesta brava. Los toreros no precisamente tienen la bendición de los papas, como se puede ver.
No obstante, desde una perspectiva más secular, los opositores a las corridas de toros apelan, desde sus páginas de internet, a todo tipo de
argumentos. Uno de ellos, y uno que en verdad vende en la opinión de las generaciones más postmodernas, es el de la compasíón. Si es
casi inevitable que sacrifiquemos animales para nuestro consumo, pues al menos merecen una muerte lo menos tortuosa posible. En el
caso de los toros de lidia, convertimos su martirio en todo un espectáculo al que llamamos arte, el arte taurino. Sobre el romanticismo
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Resumen Ejecutivo

simbólico o incluso sagrado con el que se pretende revestir al toreo, fiesta del valor y la bravura, este no tiene ningún valor ni significación
para el toro, que sabe, desde bruta inteligencia, de significados culturales o hasta religiosos implicados en la lucha que entabla por
sobrevivir a su victimario vestido en traje de luces. Que la fiesta brava pasará a mejor vida es casi un hecho y uno cantado por un cambio de
mentalidad generacional. El gusto por la tauromaquia ha quedado relegado a gente de la generación X y a baby boomers; nuestros nativos
digitales pertenecen a una cultura que comprende poco de ritos de iniciación a la adultez cuando lo normal es permanecer en una eterna
adolescencia y que, por el contrario, lucha por superar todo antropocentrismo que nos distancie de una empatia, casi ontológica, con los
demás seres vivos*
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 El Mural: 2024-03-12

 Paz
México está urgido de paz. La violencia de los últimos 18 años ha provocado heridas profundas en la sociedad mexicana. México está
urgido de paz. Hay más de 110 mil personas desaparecidas y no localizadas. El crimen organizado avanza en su huella nacional y es la
amenaza más latente para nuestra democracia. México necesita paz. La polarización ha hecho que normalicemos la violencia. La toxicidad
del debate público divide en falsos y reduccionistas binarismos que no permiten la construcción de confianza. México necesita paz y por ello
soy un ateo LGBT que ve con buenos ojos la convocatoria de la Conferencia del Episcopado Mexicano y de la Compañía de Jesús a las
candidatas a la Presidencia para firmar una Agenda Nacional de Paz. Somos una república laica que tiene una larga historia de acotar el
papel de la iglesia católica en la vida social y política. No en balde Juárez empujó las leyes de Reforma y el país vivió una Guerra Cristera a
inicios del siglo XX. Más recientemente, la iglesia y el mismo Episcopado se habían convertido en un obstáculo para el avance de la
democracia mexicana al no reconocer legalmente la unión de las parejas del mismo sexo o en el avance de los derechos sexuales y los
derechos reproductivos de las mujeres, incluido el acceso al aborto. Por estas posturas conservadoras, varios de los activismos feministas y
de la diversidad sexual no veían positiva la incidencia clerical en la vida pública. Sin embargo, la violencia obliga a tejer mucho más fino, a
pensar en la construcción de una agenda nacional, ampliando la escucha de todos los sectores y en esto la iglesia ha desarrollado un papel
fundamental. La Agenda Nacional por la Paz es el resultado de un año y medio de diálogo con comunidades afectadas por la violencia, de
un conversatorio con organizaciones que han trabajado este tema en las últimas décadas y tiene como propósito incidir en la construcción
de las condiciones fundamentales para la paz. Esto es especialmente loable porque se hace desde organizaciones sociales que habían
quedado de cierta manera relegadas desde el 2018 porque la enorme legitimidad de AMLO complicó el trabajo de incidencia de muchas
organizaciones, así como la capacidad de convocatoria de grupos plurales. La presentación del documento Compromiso por la Paz y la
firma por parte de las candidatas y del candidato deben ser un referente para lo que siga en el sexenio de quien gane la Presidencia de
México. Claudia Sheinbaum firmó el documento, aunque lo hizo resaltando sus desacuerdos. La candidata puntera está a la defensiva. Y es
que el documento contiene frases de valoración como nuestra casa en común y nuestro tejido social están en un proceso de degradación
acelerada. También recoge la desconfianza en los datos del Sistema Nacional de Seguridad. Su postura era esperable. La candidata que
busca suceder al presidente López Obrador no puede reconocer la crisis de seguridad y de derechos humanos que enfrenta el país ni
tampoco el fracaso de la política de pacificación. Su estrategia fue citar al Papa Francisco y recordar la guerra de Felipe Calderón como el
inicio de la tragedia mexicana. Quizás lo más importante sea que Sheinbaum reconoció coincidencias y en éstas es donde toca trabajar
hacia futuro. Xóchití Gálvez también firmó el documento y su estrategia fue la de la ofensiva. Aceptó el diagnóstico cabalmente, pero sin
autocrítica de lo impulsado por los partidos que la abanderan hoy en su candidatura. Este es quizás el flanco débil de la oposición: criticar
los problemas actuales como si hubiesen sido creación de AMLO o de generación espontánea sin asumir sus culpas. Tal vez lo más
importante de los Compromisos por la Paz sea el gigantesco esfuerzo por armar una coalición plural de organizaciones sociales que empuja
la idea de que la paz es un esfuerzo colectivo. Por distintas razones y con distintos esfuerzos, los gobiernos de Calderón, Peña y AMLO han
fracasado en pacificar al país. Toca sumarse al llamado del Episcopado y los jesuítas

Seccion: Opinion    Autor: GENARO LOZANO
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-03-12/A_7.pdf

 El milenio Guadalajara: 2024-03-13

 EL ASALTO A LA RAZÓN
En vez de solicitar al Congreso estatal una explicable licencia para dejar el cargo, pero no sin antes despedir a sus titulares de Gobierno y
Seguridad por haber encubierto el asesinato del normalista de Ayotzinapa, la gobernadora Evelyn Salgado, en cuanto supo del mentís del
primer mandatario en la mañanera del lunes, tuvo el descaro de postear: Acompaño lo expresado por el presidente lopezobrador_ y reitero
el compromiso del Gob_Guerrero para que prevalezca la justicia en el caso del joven Yanqui Kothan Gómez Peralta. Desde el primer
momento que sucedieron estos lamentables hechos, instruí que los elementos de la policía involucrados fueran puestos a disposición de las
autoridades correspondientes, al igual que todos los elementos de prueba recabados por las instancias estatales, con el claro objetivo de
abonar a la investigación y al esclarecimiento del caso, que fue atraído por la Fififiscalía General de la República. Reafirmo que en todo
momento que este gobierno seguirá contribuyendo a que la investigación sobre este hecho concluya con estricto apego a la justicia y la
legalidad. Nada ni nadie por encima de la ley. De mal en peor, este martes AMLO hizo una explosiva revelación: Ayer el presunto
responsable del asesinato del joven de la normal de Ayotzinapa se fugó y se está haciendo la investigación, desde luego la búsqueda, y se
van a fincar responsabilidades, pero es parte de esta descomposición que estamos enfrentando. La descomposición a que aludió implica
reconocer la inseguridad prevaleciente, diagnosticada en forma sustantiva por la Iglesia católica en los compromisos por la paz que
suscribieron los tres candidatos presidenciales y que no comparten él ni su correligionaria Claudia Sheinbaum. El secuestro del respetado y
querido periodista Jaime Barrera y la fuga del policía homicida en un mismo día ilustran una realidad que se niegan a aceptar, pero que
López Obrador no pudo contener al frasear sobre la  descomposición que estamos enfrentando. Y es que, como aquí se ha recordado,
desde los inicios del calderónato la Secretaría de la Defensa Nacional alertó sobre el riesgo en que la delincuencia estaba poniendo la
viabilidad del país. Hace tres años, el general Glen VanHerck, jefe del Comando Norte de Estados Unidos, aseguró que de 30 a 35 por
ciento del territorio mexicano estaba controlado por organizaciones criminales; en julio de 2023, Anne Milgram, directora de la DEA, dijo que
los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación operan mundialmente con 44 mil 800 elementos repartidos en más de 100 países, y
Avril Haines, cabeza del Centro Nacional de Inteligencia gringo, declaró antier que algunas partes del país, efectivamente, están bajo el
control de los cárteles. La preocupación de la Iglesia católica mexicana fue precedida del limón en la llaga que vino a poner la claridosa
diputada española Cayetana. Pero ante la palpable desgracia, AMLO y Sheinbaum se aferran a su lúgubre optimismo _ López Obrador y
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Resumen Ejecutivo

Sheinbaum se aferran a su lúgubre optimismo ante la palpable desgracia

Seccion: México    Autor: CARLOS MARÍN
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-13/A_15.pdf

 El Informador: 2024-03-14

 IDEAS
 DIEGO PETERSEN FARAH Sheinbaum y la iglesia católica IDEAS  JONATHAN LOMELÍ Es tiempo de cuidarnos RAYMUNDO RIVA
PALACIO El secuestro de Jaime Barrera  CARLOS LORET DE MOLA A. La renuncia de la gobernadora, la cancelación del Tren Maya
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 El Informador: 2024-03-14

 EN TRES PATADAS
El Pacto por la Paz que propuso la Conferencia Episcopal Mexicana CEM, que reúne a los obispos de la iglesia católica, descolocó a
Claudia Sheinbaum y dejó muy contenta a Xóchitl Gálvez. La razón es muy sencilla; más allá de quién tenga la razón en el diagnóstico, el
documento es una dura crítica al fracaso de la estrategia del Presidente López Obrador y en particular a la militarización de la seguridad
pública en México. La candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia no se podía dar el lujo de no acudir a la convocatoria de los
obispos, pero tampoco de comprometerse con un documento que critica la gestión del Presidente López Obrador. A pesar de la evidencia,
Sheinbaum dijo que no estaba de acuerdo con el término militarización y que tampoco podía aceptar del diagnóstico que habla de la
desesperación de las comunidades. Para cualquier observador es bastante claro que entregar la Guardia Nacional es militarizar la
seguridad. Eso significa militarizar y no otra cosa. Podemos discutir si eso es bueno o malo para el país, si había o no otra opción, si las
Fuerzas Armadas son de fiar o no, si son menos, más o igual de corruptas que otras corporaciones, si el Ejército es pueblo bueno, malo o
regular. Lo que es un absurdo es discutir el significado de las palabras: militarizar es someter algo a una disciplina militar, y eso fue lo que
se hizo con la Guardia Nacional y decenas de otras funciones del Estado mexicano. El segundo gran desacuerdo de Sheinbaum con el
análisis de la iglesia católica es que el documento habla de la desesperación y angustia de los pueblos ante la creciente ola de violencia.
Firmar eso significa aceptar el fracaso de la estrategia del actual Gobierno y poner en duda a quello de que el pueblo está feliz, feliz, feliz.
Claudia no lo iba a firmar porque, por ahora, no se puede dar el lujo de hacer enojar al hombre de Palacio. Independientemente de que
tenga o no razón las evidencias no están a su favor, el diagnóstico de la iglesia católica puso a la candidata en serios aprietos. Sin
embargo, es claro que no firmar habría sido peor. La gran pregunta es si la iglesia va a inclinar la balanza electoral. Aunque sin duda el
partido oficial va a resentir el recargón de los obispos, difícilmente las opiniones dictadas por los curas desde el púlpito van a mover la
elección. Lo que es claro es que en caso de ganar que hoy por hoy es lo más probable, Sheinbaum tendrá en la CEM un interlocutor mucho
más complicado de lo que ha sido para López Obrador. Más allá de las adendas, la firma significa que Claudia se está dando por enterada
de hacia dónde caminará la política de la iglesia católica en materia de seguridad. El próximo sexenio vamos a ver obispos mucho más
activos y una iglesia menos dócil con el poder. Sobre aviso, dice el dicho, nadie se puede llamar a engaño.
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 En sentido contrario
Entre más se niega la realidad, más consecuencias negativas le suceden a quien se rehúsa a verla. La candidata oficial, Claudia
Sheinbaum, se niega a reconocer la gravedad de la situación de violencia e inseguridad en gran parte del país. El martes pasado acudió, al
igual que Xóchitl Gálvez y Jorge Alvarez Máynez, a suscribir el compromiso Estrategias de Política Pública para La Paz, documento
elaborado por la Iglesia católica, la Compañía de Jesús y numerosas organizaciones civiles, después de varios meses de trabajo con
cientos de propuestas y diálogos en todo el país, para culminar en el Diálogo por la Paz celebrado en septiembre pasado en la Ibero de
Puebla. A diferencia de Gálvez y Alvarez Máynez, Sheinbaum lo suscribió aclarando no estar de acuerdo con varias de las propuestas ahí
planteadas: No comparto la evaluación pesimista del momento actual; tampoco coincido con la visión de que prevalecen el miedo, la
impotencia, la desconfianza y la incertidumbre; también no estoy de acuerdo con las referencias a una supuesta militarización en el país;
tampoco coincido con la visión que se presenta en tomo a la Guardia Nacional. La realidad se empeña en demostrarle lo contrario a la
candidata oficial: Laboratorio Electoral, organismo especializado en temas electorales y democráticos, contabiliza desde el inicio del proceso
electoral, hasta ayer, 111 candidatos y personas directamente vinculadas al proceso electoral, asesinadas. Aparecen los terribles videos
donde extorsionadores de Acapulco golpean sin piedad a los choferes, sumándose a otros en donde asesinan a transportistas en carreteras
y autopistas. La Comisión Nacional de Búsqueda registra hasta el lo. de marzo más de 100 mil personas desaparecidas. MCCI registra 180
mil homicidios dolosos. La Fififiscalía de Guerrero suspendió actividades temporalmente por la inseguridad en el estado. El jefe del
Comando Norte y la directora nacional de Inteligencia, instancia que coordina a todas las agencias de inteligencia del gobierno de EU,
coincidieron en afirmar frente a los legisladores de ese país que el crimen organizado controla completamente algunas zonas del país, que
genera inestabilidad y que para el gobierno mexicano es todo un reto el poder mantener un Estado de derecho. Desde España, tanto la
derecha, en voz de Cayetana Alvarez de Toledo, como el presidente español, Pedro Sánchez, que también preside la Internacional
Socialista, alertan sobre el peligro que corren las próximas elecciones y la democracia en México. Todo esto mientras el último año del
gobierno obradorista aumentó en un 64, en términos reales, el presupuesto de las Fuerzas Armadas, al pasar de 266 mil a 437 mil 161 mdp,
por las nuevas tareas asígnadas que las distraen de sus objetivos primordiales. La ruta electoral de Sheinbaum está llena de señales de
alerta sobre la gravedad de la situación en seguridad por el avance del crimen organizado en todo el país. Todos los avisos son visibles y
con posibilidad de atenderse, sin embargo, la candidata oficial insiste en seguir el camino equivocado del Presidente que se ha dedicado a
desmantelar y descalificar a las instituciones y organismos, públicos y privados, que ya existen para combatir la inseguridad, en vez de
trabajar con la ley en la mano en conjunto. Seguridad, justicia y paz para garantizar el Estado de derecho son los principales retos que
tendrá quien gane la Presidencia. El Diálogo Nacional por la Paz, que suscribieron las candidatas y el candidato, contiene propuestas
concretas para reorientar el rumbo y los mecanismos precisos para lograr revertir el aumento de la violencia e inseguridad: 1. Desarrollar
políticas de cuidados para construir y fortalecer tejidos sociales. 2. Fortalecer policías municipales y retiro de militares en tareas de
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Resumen Ejecutivo

seguridad pública que corresponden a civiles. 3. Renovar el sistema de procuración e impartición de justicia del país. 4. Emprender una
reforma a fondo del sistema penitenciario. 5. Estrategia para fortalecer seguridad y bienestar de adolescentes. 6. Fortalecer a gobiernos
municipales contra las economías informales. Las acciones de la sociedad civil organizada continúan: el próximo 19 de marzo, en el marco
del diálogo con los candidatos a la Presidencia, será presentado el Acuerdo Nacional por un México con Desarrollo Inclusivo. Gálvez y
Alvarez Máynez confirmaron asístencia, Sheinbaum, no. Hay instituciones públicas y privadas para enfrentar la inseguridad. El Presidente y
su candidata deben trabajar con ellas, no destruirlas.
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 LETRAS REBUSCADAS
Larga vida al Papa Francisco. Ya no tanto; el pontífice tiene 87 años, lo cual supera con creces la esperanza de vida global que promedia
los 61 años para los hombres. Alguien de su investidura sin duda recibe las mejores atenciones médicas y nutricionales para llegar sin
problemas a los 100 años o más. Dios decidirá, y en sus manos está su longevidad, porque, en el decir y desear de los hombres, muchos
ya le habrían arrancado hojas al calendario vital del Representante de San Pedro. Dicho de manera amable, con eufemismo, Francisco no
es el rock star de la religión como lo fue San Juan Pablo II, ni tiene la discreción y modestia mediática de un Benedicto XVI. Francisco es
una figura polémica y tiene sobrados detractores tanto a la izquierda como a la derecha. Por ejemplo, no lo quieren en Alemania los del
Camino Sinodal, y menos en Francia los de la Fraternidad Sacerdotal San Pío X. Los progresistas lo acusan de moderado, aunque ha
avanzado mucho a favor de la apertura y tolerancia, autorizando, por ejemplo, la bendición a parejas del mismo sexo. En cambio, los
conservadores le recriminan permitir la inserción de elementos folclóricos en las liturgias celebradas en comunidades indígenas y, en
contraposición, prohíbe categóricamente las misas en latín. Muchos ruegan a Dios por un nuevo papa acorde con su posicionamiento
político religioso, ya sea revolucionario o reaccionario, dependiendo de la preferencia. Una clara lección de esta disyuntiva es que no
siempre la vía del justo medio resulta la mejor. Pero, por otro lado, decantarse por la radicalidad, a la diestra o a la siniestra, conduce con
recurrencia al cisma o al rompimiento dentro de la totalidad. El pontífice, mal que bien, con alfileres y malabares, ha sabido mantener la
unidad de la Iglesia contando solo con el apoyo de los moderados, quienes suelen ser mayoría. Sin embargo, esta mayoría no siempre es
combativa o propositiva; los apasíonados en el activismo y las propuestas son, casi siempre, los radicales y estos poco saben de prudencia
y muchas veces tampoco de educación o decencia. Y esto fue lo que perdieron los sacerdotes que, en plena transmisión de Internet,
declararon, en tono de burla, que oraban porque el Santo Padre se vaya al cielo cuanto antes. No sé ustedes, pero a mí de pequeño me
enseñaron mis mayores que la muerte no se le desea a nadie y menos, creo yo, a un vicario o representante de Dios en la tierra, a un papa.
Pecando de imprudentes, un grupo de sacerdotes que participaban en un programa de YouTube, al calor de una conversación acerca de la
pertinencia de seguir dando la Comunión en la mano y a propósito de que ese día, 22 de febrero, se celebra la Cátedra de San Pedro, uno
de ellos comentó respecto al Papa Francisco que: rezó mucho por el Papa, para que pueda ir al Cielo cuanto antes. Estas desafortunadas y
socarronas palabras salieron de la boca del sacerdote Gabriel Calvo Zarraute, de la Arquidiócesis de Toledo. El comentario fue tomado por
el resto de los participantes con hilaridad; junto a las espontáneas risas, el sacerdote Francisco Delgado añadió: pues a ver si rezamos más
fuerte. Reafirmando lo anterior, otro de los participantes, el sacerdote estadounidense, Charle Murr, declaró sin ningún empacho: yo
también me uno a las oraciones de Gabriel para el Santo Padre, a lo que el padre Calvo Zarraute contestó: somos muchos en esa intención.
Un sacerdote mexicano también presente, Juan Razo, de la Diócesis de Saltillo, supo mantener la prudencia, no haciendo comentario
alguno, al igual que el también sacerdote de las diócesis de Almería, Juan Manuel Góngora. También se conectaron a la transmisión los
sacerdotes Rodrigo Menéndez Piñar de Toledo y Roylan Recio de la diócesis de Colorado Springs, Estados Unidos. Los comentarios de
estos sacerdotes trascendieron a la escena internacional y causaron un verdadero revuelo en Internet; recibieron mucha atención mediática
y no tuvieron más opción que hacer un control de daños con premura. En su disculpa, dijeron que se trató solamente de una broma y que el
mensaje había sido tergiversado maliciosamente. En sucuenta en X, los participantes del programa, la Sacristía de la Vendée, además de
retractarse y afirmar que todo se trató de una muy ocasional broma, reiteraron también su adhesión al Papa Francisco, rechazaron los ata
ques contra él y la unidad de la Iglesia. Con puntualidad, afirmaron en un mea culpa: Nos duele haber podido confundir a las almas sencillas
que encuentran en nuestro programa formación y consuelo. Muchos nos reconocen un papel importante en su perseverancia en la fe
católica y nos preocupa haber podido causar desconcierto o escándalo en sus almas. Finalmente, a sus inquisidores y de latores, que
aprovecharon este desliz para descalificar su mensaje, los acusaron de fariseos y lamentaron haberles dado la ocasión para que
arremetieran con ellos. Tres de los sacerdotes participantes en el programa son de la Arquidiócesis de Toledo que preside el arzobispo
Francisco Cerro; quien, a propósito de los comentarios de sus presbíteros, se pronunció enérgicamente en un comunicado, condenando
toda manifestación de desafecto a la persona y ministerio del Papa Francisco, las cuales lesionan la comunión de la Iglesia y escandalizan
al Pueblo de Dios. En la lógica de que toda acción tiene consecuencias, el Arzobispado de Toledo pidió como reparación que los sacerdotes
emitieran una disculpa, cosa que hicieron con toda puntualidad; pero, no siendo esto suficiente, no descartó aplicarles alguna medida
correctiva. Si uno revisa con anticipada indulgencia la emisión de la Sacristía de la Vendée en la que tuvo lugar este desafortunado
episodio, puede que uno les compre la disculpa a los sacerdotes de que se trató de un desliz, de una broma mal manejada que finalmente
se les salió de control. Pero lo que difícilmente se les perdonará es no tener la prudencia para expresar lo que parecen opiniones
personales, tan comprometedoras, de frente a las redes sociales. Hay una urgencia para la Iglesia católica de modernizarse en el manejo
de las nuevas tecnologías de la información; pero estas exigen la responsabilidad de capacitarse y concientizarse en su uso. Lo que digas o
expreses en redes sociales siempre estará en riesgo, no solo de divulgarse masivamente, sino también de magnificarse y de trascender*
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 Iglesia católica
Arzobispado local invita a celebraciones religiosas PAG. 3
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 El Informador: 2024-03-25

 No se ve voluntad de clarificar el caso Posadas Ocampo: cardenal
El cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, reconoció que no hay voluntad para clarificar el asesinato del Cardenal José de
Jesús Posadas Ocampo, quien fue asesinado el 24 de mayo de 1993 en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara. A dos meses de que
se cumplan 31 años del crimen del sacerdote, Robles Ortega reconoce que el caso no está resuelto. Sabemos que legalmente el caso
Posadas está abierto, no ha sido cerrado ni guardado, pero tampoco se ve voluntad de llevar a clarificar todo este asunto. Estas
liberaciones y estas consideraciones de no haber guardado el debido proceso son recursos que se supone que están bien fundamentados y
que están bien llevados, dijo este domingo al referirse al caso. La versión oficial del asesinato supone que se trató de una confusión entre
grupos de la delincuencia organizada. En teoría, el cártel de los hermanos Arellano Félix pretendía asesinar a su rival Joaquín El Chapo
Guzmán y el Cardenal habría sido ultimado por unos sicarios que lo confundieron con un narcotraficante.
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 Con fe, celebran el Domingo de Ramos en Guadalajara
La Catedral Metropolitana de Guadalajara celebró el Domingo de Ramos, con el que oficialmente da inicio la Semana Santa, en la que se
recuerda la pasíón, muerte y resurrección de Jesús. Al mediodía, cientos de feligreses se hicieron presentes para ser parte de la
celebración que representa el acompañamiento a Jesús en su entrada a Jerusalén, lugar en el que va a padecer, morir y resucitar por la
salvación de la humanidad, según la fe católica. El recorrido comenzó en el Templo La Merced hasta la Catedral Metropolitana, donde el
Cardenal Francisco Robles Ortega celebró la eucaristía y la proclamación. _
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 Lamenta cardenal violencia a políticos
El cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, lamentó los recientes hechos de violencia en contra de figuras de la política del
estado y del periodismo, entre ellas la privación ilegal de la libertad que sufrió hace dos semanas el periodista Jaime Barrera. Esta práctica
viene de muy atrás, de intimidar a los medios, de intimidar a los que sirven a la información, ha habido muchas muestras de querer acallar,
de querer amedrentar a quienes prestan este importantísimo servicio como una vocación, pero también como una necesidad que tiene la
comunidad de saber lo que está pasando con nuestras autoridades, con los recursos, con todo lo que debiéramos nosotros conocer para
ver resultados, evaluar y formarnos otra vez un criterio para los gobernantes que vienen, mencionó. El líder religioso consideró que las
agresiones contra periodistas y personajes de la política tristemente ratifican el clima de violencia e inseguridad que se vive desde hace
varios años en el país. Si hacen una cuenta, creo que últimamente se ha implementado tristemente esa práctica cada día. Últimamente se
ve que un candidato, un servidor público, en tal estado, en otro, son ejecutados. El clima que estamos viviendo no favorece la libertad, la
tranquilidad que la ciudadanía necesita para expresarse en una jornada de votaciones, eso es lo más grave, agregó. Como antecedente, la
noche del 15 de marzo, el alcalde de Pihuamo con licencia, Humberto Amezcua Bautista, fue asesinado tras anunciar que buscaría la
reelección. Cuestionado sobre la temporada de promesas de campaña actual, el cardenal llamó a las y los candidatos a evitar propuestas
que no cumplirán y exhortó a practicar la escucha, la cercanía y el conocimiento de las necesidades de cada comunidad para, a partir de
eso, generar planteamientos de gobierno. En ese sentido, mencionó que se debe tener presente la realidad en la que vive el país para
evitar los otros datos con los que, señaló, ha trabajado el actual gobierno: Esa es la realidad que vivimos, si ellos tienen otros datos que
propician un clima de felicidad y de paz, pues qué triste, porque quieren servirnos, pero no sé a qué realidad quieren servir.
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 Feligreses celebran el Domingo de Ramos
Este domingo cientos de tapatías y tapatíos celebraron el Domingo de Ramos en la Catedral Metropolitana de Guadalajara, donde el
cardenal, Francisco Robles Ortega hizo un llamado a iniciar la Semana Santa con oraciones y prácticas de caridad. La Semana Santa es el
culmen precisamente de la Cuaresma, invito a que vivamos esta Semana Santa como el culmen de un proceso que iniciamos el Miércoles
de Ceniza, con la oración, con las prácticas de caridad, con el sacrificio, para que disfrutemos del fruto de nuestra redención. El acto de
bendición de palmas comenzó en el Templo de la Merced y posteriormente se realizó una procesión a la Catedral, donde se llevó a cabo
una misa presidida por el cardenal. Acompañamos a Jesús en su entrada a Jerusalén, lugar en el que va a padecer, morir y resucitar por
nuestra salvación. Contemplamos al Señor como un rey humilde y sencillo, montado sobre un burrito. Las fiestas que vamos a celebrar esta
Semana Santa son las más grandes e importantes de nuestra fe. La Pasíón, Muerte y Resurrección son la fuente de todas las fiestas del
año litúrgico, agregó. Como marca la costumbre, las y los feligreses acompañaron la procesión con palmas, manzanilla y flores de Statice,
las cuales se vendieron en puestos instalados en las inmediaciones de la Catedral, donde de acuerdo con la Comisión Dictaminadora de la
Zona de Intervención Especial Centro Histórico, del 24 de marzo al 7 de abril se instalarán hasta 258 locales para ofrecer productos como
empanadas, cirios, artículos religiosos y agua.
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 Concluye con éxito la exhibición sobre La Sábana Santa en la UAG
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Resumen Ejecutivo

Luego de ocho semanas en exposición, concluyó con éxito la exhibición sobre La Sábana Santa, en la Universidad Autónoma de
Guadalajara UAG. Más de 30 mil personas, de las cuales 20 mil fueron familias y público en general y el resto de la comunidad universitaria
de la UAG, visitaron las 12 salas museográficas con 200 objetos que muestran la historia, el arte, diversos hechos y objetos relacionados
con el lienzo sagrado. Visitada por estudiantes de diferentes universidades, familias jóvenes, adultos mayores, grupos religiosos y público
en general, quienes mostraron su asombro y fervor, la exposición tuvo tal éxito que se extendió un mes más, pues estaba planeado que
culminara el 29 de febrero, pero se amplió hasta el 24 de marzo. Comenzamos esta exposición con la firme creencia de que causaría un
gran bien a la comunidad. Estábamos seguros de que tocaría nuestras almas, despertaría nuestros corazónes y que nutriría nuestra
inteligencia; incluso, nuestras expectativas fueron superadas, afirmó el Rector de la UAG, Lic. Antonio Leaño Reyes. El Rector agradeció a
todas las personas que se involucraron en la organización y operación del evento, entre ellos estudiantes, académicos, colaboradores y
miembros de la Federación de Estudiantes de Jalisco FEJ, muchos de ellos encargados de recibir y guiar a los visitantes durante la
exposición. Durante la inauguración de la exposición, el Cardenal Francisco Robles Ortega, Arzobispo de Guadalajara, afirmó que la
Sábana Santa es un elemento que ayuda a entender que Jesucristo fue un hombre histórico: Un hombre real, que fue sometido a los más
crueles tormentos de su tiempo. La Sábana da testimonio de la crueldad con la que fue sacrificado el cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo.
Al mismo tiempo, la Sábana nos abre a la dimensión de la resurrección, el que murió y estuvo envuelto en esa Sábana, venció la muerte,
resucitó y vive para siempre, agregó. Esta exhibición sobre La Sábana Santa comenzó en 2012 y desde entonces se ha presentado en
varias ciudades de España y México con una afluencia total superior a un millón 200 mil visitantes, explicó el Mtro. Álvaro Blanco,
Propietario y Curador de la exposición. Como parte de la culminación CORTESÍA LA SÁBANA SANTA. La muestra estuvo vigente por ocho
semanas. de la muestra, la Orquesta de Cámara de la UAG, dirigida el Mtro. Gamaliel Cano, y el Coro Universitario presentaron un
concierto de clausura con motivo de la Sábana Santa, en el que también participó el Mtro. Aldo Delgadillo, reconocido concertista
internacional de piano y órgano sinfónico. Con esta exposición la UAG reafirma su compromiso con los valores, la sociedad, sus ideales y el
liderazgo que siempre la han distinguido. De hecho, la UAG es la primera universidad en el mundo en albergar esta exposición.
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 Tregua entre Ardillos y Tlacos redujo en 23 asesinatos en Guerrero
A un mes de que grupos criminales pactaron una tregua en la zona centro de Guerrero, los índices de asesinatos en el estado se redujeron
23 por ciento. MILENIO hizo un recuento de los crímenes registrados en el reporte diario de homicidios dolosos del gobierno federal de los
30 días previos y posteriores al 22 de febrero, cuando Los Ardillos y Los Tlacos llegaron a un acuerdo de no agresión en Chilpancingo.
Entre el 23 de enero y el 21 de febrero se reportaron 100 homicidios dolosos, mientras que del 22 de febrero al 22 de marzo se
contabilizaron 77. La diferencia puede ser mayor, pues en el reporte diario no están reflejadas las 12 personas que el presidente Andrés
Manuel López Obrador informó que fueron asesinadas en San Miguel Totolapan. De acuerdo con el reporte, ese día solo hubo cuatro
homicidios dolosos en toda la entidad, a pesar de que la propia Fififiscalía de Guerrero confirmó que encontró cinco cuerpos calcinados en
la sierra de Tierra Caliente. El obispo de la diócesis de Chilpancingo Chilapa, José de Jesús González Hernández, aseguró que la gente
vive un poco más en paz por la tregua entre criminales. Hay que tocar el corazón de los hombres que promovieron la paz, hay que rezar
que no les gane otro interés, señaló.El padre Filiberto Velázquez, director del Centro de Derechos Humanos Minerva Bello y quien ha
seguido de cerca los acuerdos criminales, destacó en entrevista con MILENIO la eficiencia de la tregua. Sí disminuyeron, especialmente los
homicidios dolosos, en las regiones norte, de la sierra, Tierra Caliente y Chilpancingo, aunque siguen abiertos otros conflictos, como en la
Costa Grande, en Tecpan, pero incluye a otros actores que no entraron en esas treguas, detalló. Además, explicó que el acuerdo de no
agresión sí incluyó a La Familia Michoacana en la región norte y en San Miguel Totolapan. Consultado sobre el tema, el especialista en
seguridad David Saucedo señaló que pese a la disminución de homicidios dolosos otras actividades delictivas continúan, como la extorsión
y los secuestros. Precisó que en dicho acuerdo entre organizaciones locales tuvo influencia la Iglesia y que la finalidad fue fijar fronteras
entre los territorios de ambos grupos criminales y así evitar que continuara la disputa. Con la intervención de la jerarquía católica no cesa la
actividad criminal, evidentemente sigue el narcomenudeo, así como la extorsión y el secuestro, todo eso se mantiene. Lo que se logró fue
una paz narca, es decir, líneas de frontera, se pactó respeto a territorios; ya teniendo cada grupo una zona específica de operación y
desarrollo de sus actividades ilícitas ya no entran en conflicto, apuntó. Añadió que es difícil saber si continuará el acuerdo entre Los Tlacos
y Los Ardillos, pero destacó que el cese a la disputa que mantenían se debió al debilitamiento que presentaban en sus filas y a que La
Familia Michoacana estaba ganando territorio en Guerrero. Los grupos ya tenían un desgaste fuerte, no podían continuar con este ata que
entre ellos mismos, porque además La Familia Michoacana estaba ganando terreno. La guerra entre los grupos locales del narcotráfico
estaba generando que grupos del exterior como La Familia Michoacana entraran a Guerrero a capturar territorios, aseguró. _
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 ALLÁ EN LA FUENTE
En días Santos se presentará un bajón en las actividades de campaña. Claudia Delgadillo, de Morena, está en reposo para recuperarse de
influenza. Y Laura Haro y Pablo Lemus también reducirán su actividad. Pero a partir del domingo hay campanazo de salida. ¡Arrancan las
campañas por las 125 alcaldías de Jalisco y para las diputaciones locales Los distritos que vivirán una contienda fuerte están bien definidos.
El 8, que abarca Providencia en Guadalajara y llega hasta la zona de la Calzada Independencia y Periférico. El 9, en la zona Oriente, que
abarca hasta la vecindad con La Luz del Mundo. Y el 11, también en la zona más popular de Guadalajara. En estos distritos chocarán
personajes como Favio Castellanos, Eduardo Martínez Lomelí, Merylin Gómez Pozos y otros personajes de MC y Morena. Prácticamente
en estas colonias se están jugando también la alcaldía de Guadalajara y, en una de esas, hasta la gubernatura. QQQ También en las
alcaldías arrancan y con fuerza. Por lo pronto, el Partido Acción Nacional, que va en alianza con PRI y PRD, hace un corte de caja y con su
dirigente Juan Pablo Colín encabezando el acto, presenta este miércoles a todos sus candidatos y candidatas a las Presidencias
Municipales, al Senado, a las diputaciones federales y locales. Algo en el discurso del partido albiazul va a modificarse, sobre todo para
mantener su identidad y tratar de reverdecer los laureles. QQQ Decidida a todo, así se anuncia Laura Imelda Pérez Segura, dos veces
diputada federal y ahora candidata a la Presidencia Municipal de San Pedro Tla quepa que. En los cálculos de campaña se anticipa que sí
tiene oportunidades de ganarle la elección a Citlalli Amaya, quien por pocos votos conservó la alcaldía con toda la ayuda y vigilancia de
María Elena Limón. La batalla no será sencilla, pero Laura Imelda tiene algunos ases bajo la manga, porque además de comenzar campaña
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Resumen Ejecutivo

el domingo a las 12:00 horas en la plaza principal de Las Juntas, también tiene contactos con el grupo de poder que estaba al frente de Tla
quepa que antes de la llegada de María Elena Limón: los Barba. Un dato: en 2015, López Obrador visitó esa plaza principal de Las Juntas.
Obvio, no estará en esta ocasión, pero sí algunas figuras nacionales de los llamados morenos puros.
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 DE POLÍTICA Y COSAS PEORES
Aquel hombre, cansado de placeres, decidió buscar esposa. Quería una que no hubiese conocido las cosas del mundo y de la carne, y se
alegró bastante cuando conoció a una chica modosa y recatada. La cortejó discretamente, para no herir su virtud y su candor, y aun la
acompañó en sus devociones cotidianas, pues la muchacha gustaba de oír tres misas diarias, rezar un par de rosarios y asístir a la Hora
Santa. Por fin se llegó la fecha de la boda. Esa noche, la de bodas, ya en la habitación nupcial, él salió del baño y se sorprendió mucho al
ver en la cama a su mujercita, sin nada encima y recostada en actitud lujuriosa, lasciva, libidinosa, lúbrica y sensual, como la Maja Desnuda
de Goya o como la voluptuosa Leda que pintó Tiziano. ¡Pero, Flordelisia exclamó el hombre al mismo tiempo asombrado y afligido. ¡Yo
esperaba verte de rodillas. ¡Ah, no protestó ella. Cuando lo hago de rodillas después me duele la espalda... La señorita Peripalda,
catequista, le dijo a Rosilita: Ya van tres veces en lo que va del mes que llegas tarde. La próxima vez deberás traer alguna explicación por
escrito de tu papá. Se la traeré de mi mamá repuso la pequeña. ¿Por qué no de tu papá se extrañó la maestra. Contestó Rosilita: Es que mi
mamá dice que cuando mi papá llega tarde da unas explicaciones muy pendejas... No creo que sea malo que un hombre no tenga religión,
si no es un hombre malo. Sí sé que es peligroso un hombre que tiene demasíada religión. Oí hablar de un pequeño pueblo en cierto Estado
del sureste mexicano. Su población llega apenas a los 3 mil habitantes. De ellos una terceraparte profesan la religión católica, otra parte
igual son evangélicos, y la otra tercera parte son Testigos de Jehová. Por efecto de esa diferencia los de un credo no tienen trato con los
que pertenecen a los otros dos, hasta el punto en que ni siquiera les dirigen la palabra. Los católicos alternan nada más con los católicos;
los evangélicos conviven únicamente con los evangélicos, y los Testigos de Jehová rechazan a todo a quel que no es Testigo de Jehová.
Me pregunto cómo se puede vivir así en un pueblo de 3 mil habitantes. La religión, como ciertos medicamentos, sólo es buena si se toma en
la dosis adecuada. De orto modo se cae en fanatismos, y caer en fanatismo e n cualquier fanatismopresenta riesgos tanto para el fanático
como, sobre todo, para a quellos que con él deben tratar. Ojalá un día llegue a ese pueblo algún santo o apóstol que les quite a sus
moradores algo de religión. Quizá eso los haría ser menos religiosos, pero ciertamente los haría ser más humanos... El paciente volvió en sí
de la anestesia y se dio cuenta de que tenía vendada su parte de varón. ¡Cielo santo exclamó alarmado, ¿Qué me hicieron ahí. No se
preocupe, señor lo tranquilizó la enfermera. Usted riño a que le sacaran el apéndice. El doctor Testuto hizo la operación ante sus alumnos, y
la hizo tan bien que los estudiantes le tributaron una cálida ovación. Para agradecer el aplauso el doctor tuvo que obsequiar un encore, y le
hizo la circuncisión... Dime Pepito p re guntó la maestra de gramática. En la oración: Juanilita está disfrutando, ¿dónde está el sujeto. Sin
vacilar respondió Pepito: Arriba de Juanilita... Babalucas fríe a una casa de mala nota Le preguntó a la madama, maríscala o mamasanta,
que con todos esos nombres se conoce a la mujer que regenta un lenocinio: ¿Cuál es el monto de la tarifa o arancel de las señoras que
aquí prestan sus servicios y todo lo demás. Respondió la doña: Depende del tiempo. Babalucas sugirió: Digamos despejado y con vientos
ligeros... FIN.
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 Ceremonia. Celebran la Cena del Señor en Catedral
El Cardenal José Francisco Robles Ortega presidió la celebración de la Cena del Señor, que conmemora la institución de la Eucaristía.
Como parte de la ceremonia se realizó el lavatorio de pies a 12 estudiantes del Seminario Menor, así como la entrega de ofrendas en la
Catedral Metropolitana. ESPECIAL
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 AL TROTE
Estimados lectores, en las semanas por venir el escenario político nacional se pondrá al rojo vivo. La razón es el proceso electoral que
concluirá el 2 de junio y su posterior desenlace. Es fundamental que, durante los próximos meses, actuemos con prudencia y sensatez. No
está de más recordar que lo que nos estamos jugando no es solo el presente, sino el futuro propio y de las generaciones por venir. Esta
afirmación podrá parecerles temeraria. No lo es. En el contexto de las elecciones, corremos el riesgo de que el ambiente se enturbie y que
la violencia se extienda por la presencia del crimen organizado. Una treintena de candidatos asesinados a la fecha son evidencia que no
debemos desestimar. En una sociedad de consumo como la nuestra, los candidatos son mercancía en el mercado electoral. En el caso de
la señora Sheinbaum, la caradura, insuficiencia de carisma, simpatía, brillantez discursiva, imagen y voz entre otros atributos indispensables
, así como su actitud prepotente, no parecen ser una buena combinación. Súmenle que los conflictos internos de su partido lucha de tribus
harán que el grado de dificultad para su acceso a la Presidencia se incremente, a pesar de la obcecación de López Obrador por heredarle la
silla maldita. La disputa con Clara Brugada por la Ciudad de México es un ejemplo de ello. Aceptaremos que la historia está por escribirse si
a lo anterior agregamos que enfrenta a una candidata ciudadana fresca, irreverente, alegre, sonriente, producto de la cultura del esfuerzo,
con una vida de éxito y manifiesta solidaridad por los que menos tienen que no estimula la confrontación social. Xóchitl está logrando
interesar y comprometer a un segmento muy importante de la sociedad a pesar del lastre que representan los partidos que integran la
coalición Fuerza y Corazón por México PANPRI y PRD. Para completar el cuadro, hoy existe una ciudadanía cada vez más activa en las
redes sociales. Hay madres buscadoras, familiares y amigos de personas asesinadas, secuestradas, violentadas, vejadas y víctimas de la
incuria del Gobierno en temas tan sensibles como seguridad, salud y educación. En el escenario descrito, encuentran eco en instituciones
intermedias, principalmente, la Iglesia Católica y comunicadores como Ciro Gómez Leyva y Jaime Barrera, que han sufrido en carne propia
las agresiones de un Gobierno permisivo, por no decir cómplice. Con la evidencia anterior, podemos ade lantar que la competencia electoral
será cerrada. En sintonía con la percepción anterior, el Sr. arzobispo de Guadalajara, Cardenal D. José Francisco Robles Ortega, después
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Resumen Ejecutivo

de la misa dominical del día 24 de marzo, externó su opinión sobre las próximas elecciones. Al respecto, advirtió que no hay condiciones de
seguridad, ni tranquilidad para ciudadanos, periodistas, ni candidatos en este proceso electoral. Tal afirmación reviste la mayor importancia,
no tan sólo por venir de quien procede, sino porque describe con absoluta claridad la realidad en la que vivimos. Aceptemos el derecho que
nos asíste para decidir por dónde y con quién. ¡Ánimo ¡Pongámonos las pilas ¡México es nuestro, de nadie más
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 ALLÁ EN LA FUENTE
El gobernador de Jalisco ya declaró en varias ocasiones que no se metería en temas políticos y que se dedicaría sólo a la administración
estatal. Pero no se aguantó las ganas de hablar en el tema de Alberto Esquer, quien mantiene una pelea en tribunales contra el INE porque
lo bajó de la candidatura al Senado. Vamos por partes. Ayer por la mañana, Esquer declaró que Morena está metiendo las manos entre las
autoridades electorales para evitar que contienda por la Cámara Alta. Apuntó que hay tres impugnaciones en curso y confió en que estará
en la boleta. Sin embargo, por la tarde el gobernador opinó del tema y, de origen, responsabilizó del caso a la dirigencia nacional
encabezada por Dante Delgado, por caer en omisiones desafortunadas ante los requerimientos del Instituto Nacional Electoral sobre la
candidatura de Esquer. El mandatario estatal insistió en que no participará en la campaña nacional de Movimiento Ciudadano. Eso sí,
advirtió que al final del proceso electoral hablará de las razones que hay detrás de todo. ¿Lo bueno es que no se metería en la política QQQ
Seguramente recuerdan unos espectaculares de origen misterioso, que sin señalar patrocinador aparecieron hace algunos meses por la
ciudad exhortando al voto por Xóchitl Gálvez a la Presidencia de la República, pero a la vez por Pablo Lemus para gobernador de Jalisco.
Pues durante el fin de semana aparecieron en diferentes puntos de la ciudad varios espectaculares y hasta bardas, con la firma de la
organización civil Confío en México, promoviendo abiertamente el voto útil para los dos. Lo llamativo de estos nuevos anuncios es que está
el escudo del PAN al lado del logo de Xóchitl. Y junto al logotipo de Lemus está el emblema de MC. QQQ ¿Que los fieles de La Luz del
Mundo están totalmente comprometidos con Morena Nos platican que no tanto. Es más, que ni siquiera hay mayorías. El asunto es
importante porque, por ejemplo, Favio Castellanos, ex delegado estatal de Morena y candidato a diputado por el Distrito 9, está haciendo
toda la lucha que puede para garantizar los votos de sus aliados, pero también indican que los dirigentes de Morena han tratado mal a las
personas de La Luz del Mundo y eso ha dado espacio para que los candidatos de Movimiento Ciudadano en los distritos 9 y 11, que son los
del Oriente de Guadalajara, tengan oportunidades mayores para la siguiente elección. Los dos distritos se están peleando metro por metro.
Y se juegan también la Presidencia de Guadalajara.

Seccion: Ideas    Autor: El Informador
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-04-02/2_A.pdf

 El Diario de Guadalajara: 2024-04-10

 PÓRTICO
En abril, los incendios en La Primavera son un gran riesgo, tomando en cuenta que en marzo hubo los primeros incendios en el área de Las
Minitas, en el ejido La Primavera. Durante las primeras semanas asístimos a los milagros cotidianos del bosque, pues florece el tepame,
aparecen las crías de coyote; entre las espinas surge la flor del nopal y las abejas recogen el polen de las flores En abril, haciendo
analogías de lo que sucede en nuestro bosque con la situación social, tenemos el siguiente panorama. Se escucha el picoteo de los pájaros
carpinteros Para la socióloga de las religiones Renée de la Torre, lo que hoy vivimos en México recuerda el tema de una película
colombiana llamada La estrategia del caracol, que trata de la defensa de una vecindad que querían destruir para hacer un megaedificio.
Durante la lucha se invertían los roles: el sacerdote era el líder de la lucha y el español republicano es el aliento moral y espiritual del
movimiento, y señala:  En México creo que igual que en la película, se han invertido los roles: el crimen organizado detenta de facto las
funciones del Estado en cuanto proveedor de la violencia; el Ejército adquiere funciones gerenciales de empresas paraestatales y la Iglesia
católica se muestra como la defensora del cumplimiento de las leyes y el Estado democrático. Los grillos en la noche arman su alboroto En
el debate presidencial, las candidatas y el candidato prometieron, otra vez, mucho, porque prometer no empobrece. Lo que nunca aclararon
es de dónde saldría el dinero para financiarlo. Resultó largo, con muchos temas y decenas de preguntas. Las encuestas demuestran que
los tres asuntos que más preocupan a los mexicanos son la inseguridad, la economía y la corrupción. Las serpientes cambian de piel La
delincuencia cobra sus propios impuestos a través de la extorsión, con el terror de las armas y la violencia, su efectividad para cobrar y
recaudar es mejor y más efectiva que la del SAT, que también tiene sus métodos de coerción, pero no se comparan con la crueldad y el
miedo que infunden los criminales armados, esto es un indicador claro de que el crimen se siente con impunidad y protección, apuntan cada
vez más alto en sus negocios criminales. Los gobiernos municipales de plano cuando no están cooptados por la delincuencia organizada,
están maniatados sin recursos ni policías para defenderse de las extorsiones de las que hasta ellos son víctimas. Brotan flores en el encino
Nunca he actuado por consigna sino atendiendo a los temas de interés público y periodístico, les contestó Jaime Barrera a los sicarios que
lo secuestraron que preguntaron que a petición de quien escribía. En una reciente columna, después de tres semanas, reitera su lealtad y
compromiso con los lectores, radioescuchas, televidentes y con las familias que sufren, que no saben del paradero de algún ser querido. Y
señala: hay que seguir haciendo los que nos toca desde la trinchera periodística. Nuestro abrazo y solidaridad con él y su familia. Día
Internacional de la Madre Tierra es el 22 de abril, y las ardillas dan a luz. Nacen los polluelos del gorrión y las crías del tlacuache; se abren
las flores de los agritos, anidan las codornices y las catarinas se comen a los pulgones. El 23 de abril la noche es iluminada por la Luna
llena El bosque, a pesar de los incendios que lo acechan, entona su canto a los tapatíos.
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 Reconoce diálogo con la Iglesia Católica
CUAUTITLÁN IZCALLI. Tras una reunión privada de una hora con miembros de la Conferencia del Episcopado Mexicano CEM, en la que se
abordaron temas como la seguridad, la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, reconoció que hay algunos temas en los que
no está de acuerdo, pero que es importante mantener el diálogo con la Iglesia. En ese sentido, Sheinbaum destacó que la reunión fue
amistosa ya que expuso su Proyecto de Gobierno y acciones para que las iglesias del país puedan colaborar. Después escuchó las
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Resumen Ejecutivo

preocupaciones de algunos de los 125 obispos y algunos cardenales. Los obispos están muy cerca de la gente y tienen preocupaciones
que escuchan de la población. Hablamos de seguridad, educación, salud, temas de desarrollo del país, agua. Y entonces contesté a
diversas preguntas y siempre planteando el diálogo como un elemento central. Habrá temas en los que no estemos de acuerdo, pero lo
importante siempre es seguir dialogando y además, las preocupaciones son muy parecidas y lo importante es seguir caminando, dijo. En la
sede de la CEM, en Cuautitlán Izcalli, Estado de México, la aspirante al Ejecutivo federal detalló que fue una plática amistosa, y señaló que
las distintas religiones en México pueden colaborar, desde sus propios espacios, en la atención a las causas.
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 Ex gobernador denuncia retención por criminales
El ex gobernador de Jalisco y ahora candidato de la oposición al Senado, Francisco Ramírez Acuña, informó que hace un par de meses fue
retenido en una carretera de Jalisco por civiles que le pidieron su credencial de elector y le tomaron una fotografía al documento. Después
de algunas llamadas telefónicas por parte de los integrantes del retén, Ramírez Acuña y sus acompañantes pudieron retirarse del lugar.
Ayer estaba en una reunión con contadores públicos y les platicaba sobre el tema de inseguridad en Jalisco y el resto del país, explicó el ex
gobernador jalisciense. Comenté que a mí me habían parado en alguna ocasión y me habían pedido mi credencial de elector, le sacaron
fotografía, preguntaron con quién íbamos y luego hablaban buscando a alguien para que supieran cómo nos íbamos a manejar, dijo en
entrevista con MILENIO Televisión. Ramírez Acuña canceló ese día su llegada a Colotlán, en la Zona Norte del estado, a donde se dirigía
con su hijo para organizar temas de estructura rumbo a su campaña al Senado, y cuando volvió ya no se encontró nuevamente con ese
retén, del cual no hubo ninguna agresión. El también ex secretario de Gobernación puntualizó que el retén no era del Ejército, no era de la
Guardia Nacional, y ahí nos detuvieron. Eso fue lo que sucedió ... Me dijeron que podíamos continuar, pero por temas de prudencia, opté
por regresar a Guadalajara. Además, el candidato señaló que sabía que muchos vecinos de la zona Norte del estado han desaparecido. La
reunión donde Ramírez Acuña reveló el incidente ocurrido en febrero se llevó a cabo la mañana del miércoles pasado, en un encuentro con
integrantes del Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara, Jalisco. Un comunicado del equipo de campaña de Francisco Ramírez
Acuña señala que la constante de la membresía del colegio de contadores fue la petición de trabajar a favor de la seguridad en el Estado de
Jalisco y México, al mismo tiempo que, mencionaron sus integrantes, se debe buscar desde la legislación generar las condiciones para que
los organismos públicos no desaparezcan, garantizando así democracia en el país. Más temprano, el dirigente nacional del PAN, Marko
Cortés, acusó en X dicha retención por parte de grupos delictivos. Le exigimos a Andrés Manuel López Obrador y a Enrique Alfaro ...
resuelvan la creciente inseguridad y los asaltos en las carreteras de Jalisco y todo México. El incidente relatado por Francisco Ramírez
Acuña es similar al denunciado en 2022 por José Francisco Robles Ortega, cardenal de la Arquidiócesis de Guadalajara, quien en su visita
al norte del estado, en los municipios de Totatiche y Villa Guerrero, fue detenido por retenes del crimen organizado, aseguró. En junio de
2022 el Cardenal dijo ante medios de comunicación que la semana pasada fui allá al norte del estado, en los límites con Zacatecas
precisamente, y también fui detenido por dos retenes y obviamente que son retenes del crimen organizado y le exigen a uno decir de dónde
viene, a dónde va, a qué se dedica, qué hace, o sea eso ya es como lo más normal y lo más natural. Robles Ortega mencionó en esa
ocasión que no es la primera vez que le ha ocurrido, ya que los retenes están establecidos en esos puntos y ninguna autoridad hace algo
para quitarlos: las autoridades tienen en primer lugar que dar seguridad y protección a los ciudadanos, a la integridad de su vida, a la
integridad de sus personas y de sus bienes, entonces eso es deber del estado. _
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 Los obispos por la democracia
La Iglesia pone su autoridad al servicio de la democracia. Enhorabuena. ENRIQUE KRAUZE www.enriquekrauze.com.mx  Los obispos por
la democracia Para Alfonso Guillen. No seré yo quien defienda el historial democrático y liberal de la Iglesia católica. Su concepto integrista
del poder y radical intolerancia fueron componentes inamovibles por casi dos milenios. Pero algo cambió en el Concilio Vaticano Segundo,
cuyos ecos liberadores me han tocado al menos en tres momentos de la vida. El primer atisbo personal de una Iglesia comprometida con
los valores de la libertad y la democracia ocurrió en Chile en enero de 1979, en plena dictadura de Pinochet. Santiago era una tumba, pero
en a quel silencio sepulcral resonaba la voz del único órgano que ejercía la libertad de expresión: la revista Mensaje, órgano del
episcopado, a cuya cabeza estaba el cardenal Raúl Silva Henríquez. Meiisaje era un modelo de pasíón crítica: testimonios sobre la tortura,
editoriales contra el modelo económico, denuncias de la represión, del control de la comunicación, de la intervención en las fábricas y
universidades; crítica al indefinido estado de emeigencia. La siguiente experiencia fue mi viaje a Chihuahua en la primavera de 1986. El
pueblo está cansado de engaños y habrá violencia si no se respeta el voto, declaraba públicamente don Adalberto Almeida, el arzobispo de
Chihuahua, a quien conocí entonces. Por esos días, los no menos valerosos obispos de Chihuahua, Torreón, Tarahumara, Ciudad Juárez y
Nuevo Casas Grandes habían publicado una exhortación pastoral, Coherencia cristiana en la política, dirigida a los católicos que militan en
los partidos políticos. En esencia, el documento criticaba al sistema político en dos aspectos centrales: la intolerancia y absolutismo de un
solo partido prácticas contra las que se había declarado, expresamente, el Concilio Vaticano Segundo y la corrupción que se ha apoderado
desde hace tiempo de las instituciones y cuya primera regla era la reticencia que se tiene a abrirse a una sincera y auténtica democracia. En
un párrafo que recordaba más a Lord Ación el gran católico liberal que a las autoridades remotas o próximas de la Iglesia, se leía: La falta
de democracia en un partido revela la voluntad decidida de ejercer el poder de una manera absoluta e ininterrumpida Y el poder absoluto,
en manos humanas, necesariamente limitadas, lleva inexorablemente a la corrupción. Al sobrevenir el fraude electoral en julio de ese año,
Almeida amenazó con el cierre de cultos, pero el maquiavélico nuncio Girolamo Prigione lo reconvino severamente. Almeida obedeció pero
no calló: es responsabilidad de la Iglesia luchar por el bien común y a eso no renunciamos ... La Iglesia no mantendrá silencio ni
complicidad ante un fraude electoral .... No fiie Prigione quien a la larga triunfó, sino Almeida. Hoy todos los obispos siguen su ejemplo.
Lamentando la reincidencia de las viejas prácticas autoritarias y a sabiendas del peligro dictatorial que se cierne sobre México, la
Conferencia del Episcopado Mexicano ha publicado dos trascendentales comunicados, acompañados de una activa participación en redes
sociales. En el primero de ellos 22 de febrero, la CEM exhorta a los mexicanos a tomar conciencia de su compromiso nacional, a salir a
votar de manera libre y razonada, a participar activa y responsablemente para elegir dirigentes orientados al bien común y a la construcción
de un país más justo y fraterno. En un acto de ecumenismo notable y quizá inédito, el texto incluye un llamado a hermanas y hermanos de
diferentes confesiones religiosas para sumarse a la defensa de la democracia. El 3 de marzo, la CEM publicó un nuevo mensaje donde
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Resumen Ejecutivo

llama a los ciudadanos de México nación unida por origen, valores, cultura e historia a desplegar una participación generosa en las
elecciones. El documento apunta los peligros de la violencia criminal que afecta la libertad ciudadana en los comicios y señala el riesgo
mayor: la democracia electoral mezclada con la delincuencia es un binomio totalmente inaceptable. Por ello pide a las autoridades
garantizar la seguridad en todos los rincones del país, sin excepción alguna. Finalmente, los obispos convocan a todos, como Verdaderos
demócratas, a reconocer los resultados sin apasíonamiento ... poniendo por de lante el bien común de nuestro México. Y en un acto de
abierta disidencia con el gobierno, pero coherente con el valor cardinal de la libertad, modificando el lema oficial, proclama: Por el bien de
México, primero la democracia y el Estado de derecho. Amén de un liberal.
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 Pide a candidatos a la Presidencia respetar resultados
La Conferencia del Episcopado Mexicano CEM pidió a los candidatos a la Presidencia de México que respeten los resultados del proceso
electoral, informó el cardenal de Guadalajara, Francisco Robles Ortega. Durante su mensaje dominical, el líder religioso tapatío aseguró que
durante la reunión que tuvieron los obispos con Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Maynez en la 116 Asamblea Plenaria
Ordinaria del CEM, los eclesiásticos solicitaron a los aspirantes tener respeto por las leyes que rigen las elecciones. El cardenal aprovechó
para criticar el exceso de ata ques entre los aspirantes durante el primer debate presidencial, en lugar de clarificar o profundizar sus
propuestas y proyectos de política pública.
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 QUINTO PATIO
Desde Morena aseguraron que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC cepilló AMLO dixit, o sea, que  sin sustento negó los
registros a 20 de sus planillas de Jalisco. Sin embargo, el organismo electoral aclaró que los susodichos registros no fueron presentados
dentro del plazo legal, no cumplieron con requisitos de elegibilidad, o bien, no fueron presentados. Y para amarrar su respuesta, el IEPC
detalló que de las 20 planillas guindas, nueve fueron las presentadas fuera de plazo; ocho no las presentaron ante el instituto, y tres no
cumplieron con los requisitos de elegibilidad. Esas son las razones por las que fue imposible aprobar legalmente dichos registros, subrayó la
autoridad electoral. O sea v v v Condenable, lamentable, injustificable lo que ocurrió ayer: una gresca en Zapopan entre simpatizantes de
Movimiento Ciudadano MC y Morena dejó heridos de ambos bandos. El enfrentamiento ocurrió afuera de la televisora, ubicada en avenida
Naciones Unidas 5573, en Vallarta Poniente, en la que se realizaba el debate entre las y el candidato a la presidencia municipal de Tla
quepa que: Citlalli Amaya, de MC; Laura Imelda Pérez, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, y Efraín Cortés Díaz, de la alianza
Fuerza y Corazón por Jalisco. Integrantes de las porras de las dos aspirantes son las que a golpes y patadas se agredieron. Hay video en el
que un individuo que portaba una bandera guinda levanta un pedrusco y lo lanza hacia los emecistas, algunos de los cuales terminaron
ensangrentados. Otro de los morenistas corrió, se cayó y lo patearon brutalmente en el suelo. Manuel Romo, coordinador estatal de MC,
acusó a un grupo de porros de Morena como los atacantes. De parte de la coalición Sigamos Haciendo Historia Morena, PT, PVEM, Futuro
y Hagamos, aseguraron que los agredidos por un grupo de choque fueron los guindas. El ambiente se encuentra tenso. Que se impongan
los argumentos y se guarden los puños. v v v La candidata de Morena a la alcaldía de Ixtlahuacán de los Membrillos, Ana Livier Contreras
Mendoza, denunció que el jueves de la semana pasada fueron atacados a tiros dos de sus colaboradores, uno de los cuales recibió tres
impactos. Familiares de integrantes de su equipo recibieron amenazas si la aspirante guinda no se baja de la contienda electoral. La
violencia entre partidos y contra candidatos es mala señal. Urge que actúen las autoridades y protejan a los candidatos. v v v El sábado
debatieron por segunda ocasión, ahora en Ciudad Guzmán, las dos candidatas a la gubernatura, Laura Haro PRI, PAN y PRD y Claudia
Delgadillo Morena, PT, Partido del Trabajo, Futuro y Hagamos, y el candidato de MC, Pablo Lemus. Hubo propuestas, acusaciones,
preguntas respondidas y sin responder. Cada quien se dio, nuevamente, por ganadora o ganador. ¿A cuál le fue En tanto, el arzobispo de
Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, llamó a las y los candidatos a utilizar los debates, tanto de los aspirantes a la gubernatura,
como los presidenciales, como un espacio para dar a conocer sus propuestas y no un espacio para agredir a sus adversarios. Es un hecho
que falta más énfasis en que los ciudadanos conozcan cómo se proponen gobernar y resolver la multitud de problemáticas que enfrentarán.
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 Un pronunciamiento oñcial del Vaticano contra el cambio de sexo, la teoría de género y el aborto
¿Hacia dónde va la Iglesia ¿Quiere avanzar hacia el futuro con el riesgo de comprometer muchos de sus principios doctrinales que podrían
ser incompatibles con las mentalidades postmodernas de una sociedad cada vez más descreída y plural en sus creencias ¿O prefiere
retroceder hacia el pasado con el riesgo de volverse obsoleta en su afán de mantenerse pura en su doctrina, que no es fruto del
entendimiento humano, sino de la revelación divina Lo cierto es que, plantada en el presente, enfrenta vendavales frente a una feligresía
cada vez más dividida y repartida entre posturas conservadoras y progresistas. ¿A quién satisfacer ¿A las mayorías que suelen abrazar
posturas más moderadas o a las vanguardias que se autoproclaman dueñas del mañana y suelen afirmar que la historia, tarde o temprano,
les dará la razón No ha habido una época en la que sea fácil ejercer el oficio de Papa; la tiara siempre ha pesado y sigue haciéndolo. Pero
hoy reina la paradoja en la toma de decisiones   pontificias, especialmente al considerar las voluntades colectivas en una grey cada vez
menos sumisa, más diversa e informada y, por lo tanto, voluble en su fe y militancia. Antes, todos los católicos respondían a un estándar
ideológico consonante con sus principios religiosos; hoy en día, tenemos católicos de lo más variado: ultramontanos, tridentinos,
progresistas, feministas, carismáticos... un mosaico completo sobre el cielo de la postmodernidad y la postsecularización. Por lo tanto,
cualquier declaración que emane de la Santa Sede sobre cualquier tema causará revuelo en una sociedad que no solo está acostumbrada
a escuchar, sino también a opinar, y que exige ser tomada en cuenta. Ahora, todos somos importantes en este concierto de egos inflados y
susceptibilidades individuales, gracias a las redes sociales y al internet en general. Y es mejor ser tomado en cuenta que ignorado: lo que
permanece en la sombra eventualmente desaparece, ya que la existencia hoy en día se mide por la visibilidad, el brillo y la notoriedad en el
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Resumen Ejecutivo

ciberespacio. Una vez más, la Iglesia católica es tema en los medios tradicionales y modernos de comunicación, gracias a un documento
emitido por el Dicasterio para la Doctrina de la Fe, titulado Dignitas Infinita, cuya elaboración demandó cinco años y fue publicado con
motivo del 75 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos. Es importante resaltar que el documento cuenta con el
aval del Papa Francisco y plasma el posicionamiento de la Iglesia sobre temas tan controvertidos y polémicos como el aborto, la eutanasía,
el cambio de género, los vientres de alquiler... En su lectura, algunos se mostrarán en desacuerdo, ya sea desde la izquierda o desde la
derecha. En un acierto de prudencia, el documento señala que las personas LGTB deben ser respetadas y condena que todavía existan
lugares donde muchas de ellas sean encarceladas, torturadas e incluso asesinadas solo por su orientación sexual. Una de las peores
descalificaciones en el occidente postmoderno para una persona o institución es la de homofóbico. A propósito, en un gesto reciente hacia
esta comunidad, la Iglesia aprobó la bendición discreta y no sacramental a parejas del mismo sexo, aclarando que este gesto religioso sería
sin seguir ninguna formulación específica y con una duración de unos pocos minutos. Una concesión tan nimia y de carácter tan meramente
simbólico suscitó el enojo de los sectores conservadores de la Iglesia. Al desandar el camino en esa dirección, en Dignitas Infinita, en un
apartado especial, el documento descalifica las operaciones de cambio de sexo argumentando que la dignidad del cuerpo no puede
considerarse inferior a la de la persona como tal, y que el papa Francisco enseña que lo creado nos precede y debe ser recibido como don.
No obstante, la Iglesia hace una excepción para personas afectadas por anomalías genitales evidentes al nacer o que se desarrollan
posteriormente y que pueden optar por recibir asístencia médica con el objetivo de resolver esas anomalías. Aunque deja en claro que Es
en el cuerpo, de hecho, donde cada persona se reconoce generada por los demás, y es a través de su cuerpo que el varón y la mujer
pueden establecer una relación de amor capaz de generar a otras personas. Por tanto, hay que respetar el orden natural de las personas.
No hay que adulterar la obra del Creador. Ese sería, en términos menos amigables y simples, el trasfondo de este señalamiento: Dios creó
al hombre y a la mujer, y gracias a las diferencias corporales entre ambos es que la raza humana no se extingue. Además de condenar la
gestación subrogada, la Iglesia reparte descalificaciones a las posturas progresistas al denunciar que el aborto es una forma de violencia
contra las mujeres y dejar en claro que su aceptación en la mentalidad, las costumbres y en la propia ley refleja una crisis moral muy
peligrosa. En esta misma línea, un tema sobre el que la Iglesia no se había pronunciado abiertamente, la teoría de género conocida en
argot conservador como ideología de género, finalmente se aborda, dando cierta razón y beneplácito a sus detractores de derecha y,
retomando la idea esgrimida sobre el cambio de sexo, acusando abiertamente a esta teoría de negar la mayor diferencia entre los seres
vivos: la diferencia sexual. La considera una de las más admirables en la dicotomía varónmujer, que anima la reciprocidad que da lugar al
milagro que nunca deja de asombrar: la llegada de nuevos seres humanos al mundo. Estas palabras suenan a anatema para las posturas
progresistas que, precisamente, consideran que el principal mal de la Tierra, de la Madre Tierra, Gaia, es la humanidad ya no necesitamos
más seres humanos, 8 mil millones ya son suficientes. Para rematar sobre este tema, el documento señala que esta ideología propone una
sociedad sin diferencias de sexo y, por tanto, vacía sin el fundamento antropológico de la familia. Con mis hijos no te metas. A la par,
también se acusa de imponer hegemónicamente esta ideología en la formación de los niños, lo cual, como deja claro el documento, atenta
contra el modelo tradicional de familia, el modelo que avala la Iglesia como ideado por Dios en su consigna de crecer y multiplicarse. El
documento, por el momento, no deja satisfechos ni a los católicos de la comunidad LGTBQ ni a los grandes aplausos de las corrientes más
conservadoras, a pesar de que les da razón en muchas de sus consignas en contra de una postmodernidad que tachan de atentar contra
muchos de los valores de la Fe católica* En un acierto de prudencia, el documento señala que las personas LGTB deben ser respetadas y
condena que todavía existan lugares donde muchas de ellas sean encarceladas, torturadas e incluso asesinadas solo por su orientación
sexual
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 El Diario de Guadalajara: 2024-04-16

 Martínez apuesta por más policías y cámaras
El candidato a Guadalajara por la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, José María Martínez Martínez, dio a conocer detalles de
su plan Barrios Tranquilos, el cual contempla propuestas como mil policías extra en las calles y crear un bono de paz para estimular a las y
los efectivos. También planteó 7 mil cámaras con inteligencia artificial para reforzar el C4; poner 50 mil luminarias para alumbrar los barrios;
impulsar 10 nidos de mediación en centros comunitarios; implementar dos centros de integración; tener 50 Senderos Seguros; promover
transporte rosa en autobuses y el Tren Ligero, y establecer un sistema municipal de cuidados. Por su parte, la candidata a la presidencia
municipal de Guadalajara por Fuerza y Corazón por Jalisco, Diana González Martínez, informó que se reunió con el cardenal de
Guadalajara, Francisco Robles Ortega, con quien dialogó de temas como paz y civismo, así como la importancia de la familia en la
comunidad. Por otro lado, González se reunió con integrantes del Colegio de Ingenieros Mecánicos del Estado de Jalisco CIMEJ. Su
presidente, David Contreras, entregó un conjunto de propuestas a la candidata entre las que destaca la creación de un consejo
interinstitucional para vigilar la aplicación de normas en la construcción de obras, así como multar su incumplimiento.
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 antena noticias: 2024-04-16

 Sostiene Diana González encuentro con el Cardenal
La candidata a la presidencia municipal de Guadalajara, Diana González, sostuvo un diálogo con el Cardenal José Francisco Robles
Ortega, Arzobispo de Guadalajara, en el cual ambos expresaron su preocupación por la seguridad tanto en la ciudad como en el país.
Coincidieron en la importancia de fortalecer las estrategias y acciones para garantizar un entorno seguro y tranquilo para todos los
ciudadanos. Así mismo, destacaron la importancia de la percepción de la democracia y la participación ciudadana en la vida política de
Guadalajara. Ambos destacaron la necesidad de fomentar una cultura cívica participativa que promueva la inclusión y el apoyo de la
ciudadanía en la toma de decisiones  . Otro tema abordado fue el fortalecimiento de la familia como pilar fundamental de la sociedad. Tanto
Diana González como el Cardenal Robles señalaron la importancia de promover políticas y programas que apoyen y fortalezcan a las
familias en Guadalajara, como base fundamental para el desarrollo integral de la comunidad.
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Resumen Ejecutivo

 El Diario de Guadalajara: 2024-04-17

 IP e Iglesia acuerdan promover el voto
Cámaras empresariales del estado y la Iglesia católica unieron esfuerzos para promocionar el voto en el próximo proceso electoral en
Jalisco. La idea es alcanzar un mínimo de votación del 70 por ciento. El titular de la Confederación Patronal de la República Mexicana
Coparmex Jalisco, Raúl Flores López, señaló que debe haber un alza de 6.6 puntos si se toma como base la participación en las elecciones
presidenciales de 2018, cuando fue de 63.4 por ciento. Es una meta ambiciosa, pero consideramos que realmente podemos obtenerlo,
afirmó el líder empresarial, quien acotó que la participación ciudadana permite contar con una representación real y digna. Además de la
Coparmex, el compromiso con la Arquidiócesis de Guadalajara también lo firmó la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de
Guadalajara. En conjunto hicieron un llamado a quienes aspiran a ocupar un puesto de gobernabilidad a escuchar las necesidades de la
población y a procurar el diálogo.

Seccion: ZMG    Autor: JESSICA PILAR PÉREZ
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-04-17/A_5.pdf

 La Cronica Jalisco: 2024-04-17

 Se reúne Diana Gonzalez con el Cardenal Robles Ortega
Diana Gonzalez, candidata a la presidencia municipal de Guadalajara por la coalición Fuer Za y Corazón, sostuvo un encuentro con el
Cardenal José Francisco Robles Ortega, Arzobispo de Guadalajara, con quien coincide en la importancia de fortalecer las estrategias y
acciones para garantizar un entorno seguro y tranquilo para todos los tapatios. Durante la reunión destacaron la importancia de la
democracia y la participación ciudadana en la vida política de Guadalajara. Ambos destacaron la necesidad de fomentar una cultura cívica
participativa que promueva la inclusión y el apoyo de la ciudadanía en la toma de decisiones  . Diana González abordó el fortalecimiento de
la familia como uno de los pilares de la sociedad, señalaron la importancia de promover políticas y programas que apoyen y fortalezcan a
las familias en Guadalajara, como base fundamental para el desarrollo integral de la comunidad. En el encuentro, ambos personajes
resaltaron la importancia del diálogo y la colaboración entre diferentes sectores de la sociedad para abordar los desafíos y encontrar
soluciones que beneficien a todos los ciudadanos. En su agenda, Diana González también sostuvo un encuentro con integrantes del
Colegio de Ingenieros Mecánicos del Estado de Jalisco CIMEJ; su presidente, David Contreras, le entreg0 un conjunto de propuestas a la
candidata entre las que destaca la creación de un Consejo Interinstitucional para vigilar la aplicación de normas y multar el incumplimiento,
en la construcción de obrase
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 El Mural: 2024-04-22

 CUPULA
ANTES de empezar la semana, es necesario preguntar: ¿ya se disculpó Tomás Vargas Suárez por sus comentarios machistas y misóginos
¿O vamos a hacer como que el magistrado presidente del Tribunal Electoral no dijo nada LAS PREGUNTAS resultan incómodas, pero
pertinentes, toda vez que sobre Vargas Suárez y sus compañeros del Tribunal pesa la enorme responsabilidad de darle certeza jurídica al
proceso electoral de Jalisco. Y lo que menos se necesita en estos momentos es que quien debe impartir justicia, esté cuestionado o
moralmente impedido. NOMÁS de entrada, la morenista Claudia Delgadillo acaba de interponer una denuncia contra su oponente emecista,
precisamente, por violencia política de género. Es muy probable que el caso llegue hasta los magistrados electorales y, sea cual sea el
veredicto. Vargas Suárez quedará en entredicho.   ADMINISTRACIONES vienen y van... y la promesa de regularizar los mototaxis nomás
no avanza. Cuando se auguraba, por fin, el ordenamiento en el gobierno de Enrique Alfaro, por alguna extraña razón se ha retrasado la
conformación de los polígonos obligados por ley. Y lo peor es que todo apunta a que la iniciativa quedará de nuevo en el tintero. PERO
ESO SÍ, como cada tres años, los candidatos andan repartiendo en vehículos de tres ruedas palabras bonitas para dueños, choferes y,
sobre todo, para los usuarios que necesitan y padecen del servicio de mototaxis. A ver si las soluciones avanzan más rápido que las
promesas.   UNA BUENA NOTICIA: el cardenal Francisco Robles Ortega seguirá al frente de la Arquidiócesis de Guadalajara, por tiempo
indefinido a petición del Papa Francisco. El propio prelado dio a conocer que su renuncia no le fue aceptada, al menos por ahora. COMO
INDICAN las normas, Robles Ortega envió una carta a El Vaticano para presentar su renuncia, dado que cumplió 75 años, la edad límite
dentro de la iglesia católica. Sin embargo, el Pontífice le pidió permanecer un poco más de tiempo. ESTO SIGNIFICA que el cardenal podrá
seguir haciendo ese intenso activismo que lo caracteriza, en favor de la democracia y los derechos humanos.   POR INCREÍBLE que
parezca los aliancistas Laura Haro y Óscar Santos le pidieron al IEPC aparecer en la boleta electoral con el sobrenombre... ¡Xóchitl TANTO
la candidata a la gubernatura como el de Zapopan de PRI, PAN y PRD pretendían así colgarse de su aspirante presidencial, Xóchitl Gálvez.
Obviamente la respuesta del instituto electoral fue: ¡No, entre otras cosas, porque confunde al electorado y pone en riesgo la autenticidad
del sufragio. ¡Se vale sobar
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 El milenio Guadalajara: 2024-04-24

 EN PRIVADO
Es un falso dilema el vivir de rodillas o morir de pie, hay que vivir de pie Florestán Después de que su protuberante encargado del Sistema
de Radiodifusión del Estado Mexicano, Jenaro Villamil, saliera a promover la playera que dice que Un verdadero hombre nunca habla mal
de López Obrador, con el apoyo de una imagen de la Santa Muerte que con su huesudo índice nos manda callar, el propio Presidente salió
ayer a decir que no tiene opinión, él que de todo opina. Y cuando una reportera le dijo que subieron la promoción de la secta de criminales
en su apoyo a la página oficial de Morena, respondió: Pues tienen derecho a hacerlo. Y comenzó a enredarse solito cuando mezcló el
fetichismo de la Santa Muerte con la libertad religiosa: Es como contradictorio, o tiene que ver con la libertad incluso religiosa. Se habla de
la muerte, pero es la Santa Muerte. No nos metamos en eso, ya tiene tiempo que se resolvió ese asunto en México y se llama libertad
religiosa. Y comenzó a enredarse, a perderse, a irse al cerro: En este país somos libres de tener la religión que más se apegue a nuestra fe
y también somos libres para no tener religión y debemos ser respetuosos de creyentes y de no creyentes, y eso es el Estado laico, libertad
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Resumen Ejecutivo

religiosa. Y le comento, Presidente: El culto a la Santa Muerte no es religioso, es idolátrico. Este culto comenzó a conocerse en 1965 en el
estado de Hidalgo. Sin embargo no está reconocido como una religión. En 2003 se registró en la Secretaría de Gobernación una Iglesia
Católica Tradicionalista Mexicanoestadounidense que clandestinamente promovió el culto a la Santa Muerte. Su registro le fue retirado el 29
de abril de 2005. Este culto fetichista está destinado a personas que permanentemente ponen en riesgo su vida, como miembros del crimen
organizado, o policías, a los que se añaden miembros de grupos marginados y estigmatizados. Es importante insistir que no se trata de una
religión, sino de una idolatría sincretista y por ello no cuenta con registro oficial, no es sujeto de derechos y no es una religión para que
usted la reconozca escudado en la libertad religiosa. Ojalá le sirva para hoy. RETALES 1. VENEZUELA. Al estilo Maduro, Morena quiere
iniciar procesos penales a Xóchitl Gálvez y a Santiago Taboada. Solo faltaría que ante una realidad a la que le niegan posibilidades quieran
encarcelar de antemano a los candidatos de oposición; 2. PENSIONES. Un punto: la reforma de pensiones no contiene ninguna disposición
que garantice que si usted gana hasta 16 mil 777 pesos mensuales, reciba eso de jubilación. Es solo una promesa; y . 3. CORTE. Cuando
la ministra del Presidente, Lenia Batres, afirmó ayer en el pleno que la Constitución no contempla la democracia participativa, Margarita
RíosFarjat le recomendó leer el artículo 26 que la establece con toda claridad. Es cosa de prepararse. _ Nos vemos mañana, pero en
privado
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 El Informador: 2024-04-25

 LA FERIA
El cuarto de guerra de Claudia Sheinbaum no asume que ya ganó la elección, y mucho menos esa candidata se tira a la hamaca. Pero una
cosa es que hagan la chamba sin confiarse, y otra ponerle desde el Gobierno piedras que se pueden convertir en muros. La gracejada de la
camiseta con una leyenda sobre hablar mal de López Obrador y su relación con la verdadera hombría, plasmada sobre una calavera,
hubiera sido eso, una bufonada digna de las redes de no haber sido elevada por el oficialismo a nuevo pretexto para educar a los opositores
sic. Aclaremos: nadie se escandaliza con la santa muerte, fenómeno nada nuevo y menos trivial; pero una puntada así, de un funcionario y
de Morena, bendecida, en plena campaña, por la mañanera ¿qué puede salir mal Este nuevo chistín de los morenistas, envalentonados
porque Andrés Manuel López Obrador les dio cuerda, no cayó bien en sectores a los que hace no mucho esta izquierda que usa la santa
muerte pedía evitar la política y que lo de César al César, y ellos sólo a la religión. Ojo: no soy yo quien pega la broma de la camiseta con la
santa muerte, ese fue el primer mandatario; quien cuando no quiere opinar de un tema tiene un histriónico repertorio para salirse por la
tangente, y en esta ocasión decidió hacer más grande el ruido al nombrar él el culto a la santa muerte, que para algunas personas resulta
ofensivo. La iglesia católica reacciónó este miércoles con este mensaje dentro de LA FERIA sal.camarena.rgmail.com Salvador Camarena
Claudia, piedritas y piedrotas en el camino la presentación de un documento para la paz: No podemos ignorar la preocupante realidad que
enfrenta nuestra sociedad con la implementación de una cultura de muerte y violencia a través de la narco cultura que se difunde en las
redes sociales, imágenes violentas, cultos distorsionados como el de la santa muerte y amedrentamientos digitales. Y en el mismo sentido,
entre pastores evangélicos de Michoacán circuló otro mensaje, uno que, entre otras cosas, expone: Amados  la dirigencia de Morena hace
una amenaza velada para evitar que se hable mal del Presidente Andrés Manuel López Obrador, lo que no sólo atenta contra la libertad de
expresión, sino que sienta un precedente nunca visto antes. En realidad, no se trata de la persona sino de sus acciones de Gobierno y
políticas públicas que han sido desastrosas especialmente en seguridad, salud, educación, justicia, migración, agricultura, atención al
gravísimo problema del agua, entre otros muchos temas desatendidos y no se diga en los temas de vida, familia y libertades. Viene el
proceso electoral más grande, complejo y violento de la historia. Han sido asesinados 30 candidatos y precandidatos en más de 50 actos de
violencia en todo el país y este tipo de amenazas no ayuda en nada al clima de violencia que vivimos. Hacemos votos a Dios por la paz y
sanidad espiritual de nuestro amado México. Quien piense que los evangélicos y los católicos van por pista diferente en sus reservas sobre
la agenda progresista que afortunadamente los mexicanos han ido conquistando, está pensando mal. Y he aquí otro tema que los podría
conjuntar, así no sea evidente esa alianza. Los sacerdotes y pastores de todo el país constituyen un sistema nervioso de dos vías: reciben
mensajes, emiten mensajes. Y, para bien o para mal, tiran línea. No vaya a ser que la camiseta de marras se vuelva una piedra en el
camino de Sheinbaum con todo y los ene ponga aquí la cantidad que guste de puntos de ventaja que lleva en las encuestas. Seguro ella
estará muy agradecida con la ocurrencia.
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 El milenio Guadalajara: 2024-04-25

 Iglesia opina que la 4T glorifica la violencia con uso de la Santa Muerte
La Conferencia del Episcopado Mexicano CEM se dijo preocupada por lo que consideró la glorificación de la violencia a través de cultos
distorsionados como el de la Santa Muerte. En alusión a la playera que en día recientes fue difundida a través de redes sociales con la
leyenda un verdadero hombre no habla mal de López Obrador e ilustrada con la imagen de un es queleto que pide guardar silencio, la
cúpula de la Iglesia católica alertó que esta propagación de contenido dañino está distorsionando los valores fundamentales que nos han
caracterizado como nación y están erosionando el tejido social. En un comunicado, la CEM señaló: No podemos ignorar la preocupante
realidad que enfrenta nuestra sociedad con la implementación de una cultura de muerte y violencia a través de la narcocultura que se
difunde en las redes sociales, imágenes violentas, cultos distorsionados como el de la Santa Muerte y amedrentamientos digitales. Como
Iglesia, denunciamos enérgicamente esta glorificación de la violencia y hacemos un llamado a todos los sectores de la sociedad para que se
unan en un rechazo total a estas prácticas destructivas, agregó. Refirió que la sociedad mexicana debe optar por recuperar y restaurar al
México que siempre ha sido conocido por expresar los valores de fe, familia, convivencia, tradiciones, gastronomía, poesía, pintura, arte y
sitios maravillosos para compartir con el mundo. Además, los obispos se refirieron a la reforma a la ley de ampa La propagación de
contenido dañino distorsiona valores fundamentales ro por la cual expresamos también nuestra preocupación ante cualquier confusión en la
comprensión o eliminación del juicio de amparo, que constituye una herramienta esencial para la defensa de los ciudadanos ante
arbitrariedades e injusticias por parte del Estado. _
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Resumen Ejecutivo

 La Cronica Jalisco: 2024-04-26

 ¿Es la Santa Cachucha Santa
Me pregunto si el presidente también cree que la Santa Cachucha de verdad está santificada. Yo sé que muy pocos la tienen en la memoria
hoy, pero en una época fue muy evocada: la cachucha santa. En realidad, el proceso de las santificaciones a mi no me interesa mucho. No
soy creyente de ninguna religión y el único camino que me parece provechoso y que no exige tributo es el budismo. Pero esto ahora cae en
los enseres de otro costal. Lo cierto estriba en que en casi todas las corrientes del cristianismo nadie le adjudica virtudes a la Santa Muerte
para nombrarla así: Santa. Además, solamente los arcángeles y los seres humanos católicos y excepcionales, amen milagrosos, pueden
ser santos. Genaro Villamil, director de la SPR, o sea, del Sistema de Radiodifusión del Estado Mexicano hace un par de días apareció en
un vídeo subido a Twitter hoy X, mostrando una camiseta negra con una calavera y una leyenda que dice un verdadero hombre no habla
mal de López Obrador. La calavera corresponde a la imagen de la Santa Muerte y Villamil la muestra muy ufano. Dice Wikipedia que la
santa muerte es un objeto de culto en México, en el resto de América Latina y en el Mundo. ¡Santa Cachucha, yo pense que sólo era
mexicana, si acaso colombiana y procurada únicamente por los narcotraficantes Según se dice, la Santa Muerte significa la imagen
mortífera de quien da la vida o cuida de ésta. Sus fieles la consideran tan relevante como la imagen de Cristo, quien fue vencido por la
Muerte clavado en la cruz. Ignoro cómo interviene aquí, o sólo se escamotea, el supuesto milagro de la resurrección. El caso es que los que
acuden a la protección de la Santa Muerte es gente que vive al filo de la navaja: narcos, asesinos, secuestradores, ladrones y demás
personajes de esa calaña. No es nada más una moda darky, Villamil, la calavera esa, que tiene una lengua de serpiente, debe llamar a
fuerzas muy oscuras, si es que existen, y no resulta una moda más que de ciertos grupos de jóvenes mexicanos. Entiendo que el vídeo o tik
tok de Villamil donde luce la playera es de noviembre del año pasado. De todas formas hizo muy poca gracia en las redes sociales y aún
más si el presidente en una mañanera reciente mencionó el carácter santificado, que no lo está, de la figura de calavera. Me entero que
militares, policías, tanto como personajs del hampa llevan un dije o algo parecido a un escapulario con la imagen de la Santa Muerte.
Muchas acepciones posee el icono, que es por demás horrible. Por un lado es la lucha entre el bien y el mal, pero el problema es que el
bien no siempre se impone. El carácter voluble e inesperado del mal conlleva una mayor proyección y por eso se cultiva y alaba la imagen
de la Santa Muerte. La adoración a la calaca deviene en futurista. Desde luego, la devoción a esta no santificada Muerte entre los malditos
copia muchos aspectos del catolicismo si bien se nutre de manera sincrética de las deidades precolombinas: del dios maya Ah Puch, rey de
Xilbalbá, el inframundo, y también de Mictlantecuhtli y Mictecacihuatl, dios y diosa de la muerte entre los aztecas, de la oscuridad, del reino
de los muertos. La Santa Muerte no es una figura de adoración reciente. Por lo menos se gestó durante la época prehispánica, atravesó la
época virreinal y llega a la mitad del siglo XX, donde queda delíneada como se la concibe hoy, no sin pasar, quizá, por San Pascual o San
Pascualito Rey, santo católico llamado en realidad San Pascual Baylón, originado como imagen religiosa en Guatemala y en el estado de
Chiapas, y al que se representa como un es queleto coronado. La Inquisición prohibió su culto y aún hoy la Iglesia católica no lo acepta. La
gente que cree en Pascualito le piden acciones favorables para unos y adversas para otros. Si se es devoto, la Santa Muerte es vizualizada
como una representación femenina. Muchos, dicen, la nombran virgencita. Yo veo a la imagen de la Santa Muerte muy parecida a la de la
muerte en el Tarot, del Tarot RiderWaite, que es el más conocido, porque hay muchos tarots. Como sea, todos coinciden en la manera de
interpretar las cartas: unas muestran escenas de la vida común. Hay barajas importantes como las de Arcanos Menores y Arcanos
Mayores, luego grupos de cartas de bastos, copas, espadas, pentáculos. Paso ahora a otro tema. Hoy, organizó el senador de morena por
el estado de Oaxaca, Adolfo Gómez Hernández, como un regalo a Tlaloc, dios de la lluvia, el sacrificio de una gallina viva en honor a la
deidad prehispánica y a la tierra. Entre sahumerios se degolló al animalito. La presidencia del Senado se deslindó del acto. Estos hechos,
dijeron, fueron llevados a cabo bajo la estricta responsabilidad individual del senador oaxa queño que justificó el hecho como usos y
costumbres de una comunidad indígena a la que él pertenece. No cabe duda que el sincretismo y las viejas creencias anidan en nuestro
país, pero me parece trop de maniére exagérée así en francés que el presidente de la república defienda la camiseta o playera de Jenaro
Villamil con su imagen de la Santa Muerte, porque es Santa sic de una atea, mientras que el Senado de la República se lleve a cabo el
sacrificio de un animal para, supongo yo, llamar a la lluvia y a la abundancia. En ese aspecto sé que muchos si existen esos mucho lectores
me dirán que los animales que se comen también se sacrifican. Primero que nada ¿Por qué el sacrificio de una gallina en el Senado Y
segundo, yo soy vegana y nada de eso me pone contenta, aunque a nadie le importe 
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 INE ordena editar mañanera de AMLO
CIUDAD DE MÉXICO. La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral INE ordenó editar la conferencia La mañanera
del Presidente Andrés Manuel López Obrador AMLO del 22 de abril, por realizar comentarios a favor de Claudia Sheinbaum. El PAN y PRD
denunciaron al Mandatario por la violación a los principios de neutralidad, imparcialidad y equidad en la contienda, uso indebido de recursos
públicos, incumplimiento a la medida cautelar del INE y beneficio indebido a la candidata de Sigamos Haciendo Historia, Claudia
Sheinbaum. La queja fue interpuesta por las expresiones del Presidente en sus conferencias del 18 y 22 de abril de 2024. Evita responder a
arzobispo emérito Juan Sandoval Íñiguez Al manifestar que no tiene ningún caso, el Presidente evitó engancharse y caer en polémica con
las declaraciones hechas por Juan Sandoval Íñiguez, arzobispo emérito de Guadalajara, quien llamó a no votar por el actual partido en el
poder.
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 Cardenal pide al Congreso defender la vida
Luego de que el Segundo Tribunal Colegiado en materia penal del tercer circuito ordenó al Congreso de Jalisco derogar el delito por aborto,
el cardenal Francisco Robles Ortega pidió a los diputados velar por el derecho a la vida, pero también por las necesidades de las mujeres
cuando son violentadas en su dignidad, al grado de considerar el aborto como opción. Que nuestros legisladores se comprometan con el
derecho a la vida y también por un marco que favorezca, que ayude, que entienda a las mujeres en situaciones críticas como para tomar
esta decisión. Hay que fomentar esa cultura de apoyo... no de victimizar y, sobre todo, hacerlas como víctimas del crimen. Ellas se ven
muchas veces orilladas, sin quererlo por las circunstancias. Por lo tanto, que en el defender la vida también se defienda la dignidad a la
mujer y el apoyo a la mujer.
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 EL ASALTO A LA RAZÓN
No sé si lo despojaron de otras pertenencias, pero al obispo emérito de Chilpancingo Chilapa, Salvador Rangel Mendoza, sus
secuestradores le ordeñaron su dinero en cajeros automáticos durante las más de 24 horas que lo mantuvieron retenido para después, por
fortuna, liberarlo. La Fififiscalía de Morelos lo localizó internado y en condiciones estables de salud en el hospital general José G. Parres de
Cuernavaca, al que llegó auxiliado por dos paramédicos de algún servicio privado. Su desaparición puso en alerta roja a las corporaciones
militares y policiacas. Rangel es uno de los pocos ministros de la Iglesia católica que han buscado, mediante el temerario diálogo con
líderes de bandas criminales, frenar o disminuir la inseguridad y la violencia que azota a la población de varios municipios guerrerenses. En
meses recientes, medió entre Los Ardillos y Los Tlacos, que dominan el negocio del transporte público y que, con extorsión, violencia,
quema de unidades y asesinato de choferes, flagelan la región. Al obispo se le había visto por última vez la noche del sábado en Jiutepec,
Morelos, cuando salía con rumbo a Chilpancingo. No es la primera ocasión que los santuarios criminales de Morelos y Guerrero, con los
deplorables y omisos gobernadores cuatroteros de Evelyn Salgado y Cuauhtémoc Blanco, se entrelazan en desgracias de altísimo impacto.
Baste recordar la noche de Iguala, terreno de disputa entre las bandas Guerreros Unidos y Los Rojos, de cuya escisión surgieron Los
Tlacos. En a quella ocasión, El Carrete, líder de Los Rojos en la región de Morelos, dispuso el traslado de los normalistas de Ayotzinapa a
Iguala, con el trágico epílogo que conocemos. Luego de esa tragedia, Los Ardillos hicieron presencia en la normal rural para llevarse
secuestrar a líderes normalistas coludidos con Los Rojos. De a quellos días a hoy, las cosas en Guerrero siguen igual de desastrosas. El
obispo Rangel ha defendido su decisión de intentar pacificar su diócesis, pese a que ha sido amenazado de muerte. A Joaquín LópezDóriga
le dijo Radio Fórmula, 22 de febrero que la violencia es galopante en Acapulco, Taxco, Chilapa, Zihuatanejo, Iguala y Petatlán. Los
gobiernos estatal y federal, denunció, le soltaron las manos a los narcotraficantes. Se obstinan en tapar el sol con un dedo, y reprochó que
la gobernadora, el secretario de gobierno y don Félix Salgado Macedonio, padre de Evelyn se empeñan en decir que las cosas van bien. No
duda de que a los delincuentes debe aplicárseles la ley, pero cree en el diálogo y reivindica logros como la liberación de secuestrados
gracias a su intervención. Al fin pastor, ve a los delincuentes como personas de carne y hueso, con sentimientos. También tienen su
problemática, pero si uno les da confianza ellos cooperan. Pues quienes lo hicieron víctima del secuestro exprés cooperaron: no quisieron
cargar en su conciencia lo que ni la Santa Muerte que promueve Morena les hubiera perdonado _
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 EN TRES PATADAS
En un país donde hay más de 120 mil personas desaparecidas, la mitad de ellas en este sexenio; donde los desaparecidos han perdido su
nombre para convertirse en un número; donde el esfuerzo de los gobiernos federal y estatales es por reducir las cifras, no por encontrar a
las personas, la desaparición por unas horas del obispo emérito Salvador Rangel Mendoza prendió las alarmas del Gobierno federal. No, a
este Gobierno no le importaron súbitamente los desaparecidos, le importó que la víctima es un obispo emérito de la iglesia católica y un
personaje conocido y reconocido por el empeño que puesto en pacificar la región donde hace trabajo pastoral que lo llevó incluso a mediar
entre grupos criminales. Su aparición en un hospital fue un descanso. Está golpeado, pero vivo. ¿Fue víctima de delincuencia común o fue
un mensaje de algún grupo criminal Cualquiera que sea la opción es una pésima noticia. Si tiene que ver con el trabajo de pacificación que
estaba haciendo en la zona el obispo Rangel, estamos ante un manotazo del crimen organizado que decidió mandar el mensaje claro de
quién manda en la zona, quién decide qué se negocia y cómo. Hay que tener claro que detrás de todo grupo del crimen organizado hay una
agencia o estructura del Estado y que en este caso sería quien autorizó un mensaje de este tamaño. Si se trata de delincuencia común, es
decir de un secuestro exprés hecho al azar, es una pésima noticia para todos. Significa nada más y nada menos que en este país hemos
perdido la libertad de tránsito, todos podemos ser secuestrados, asaltados y golpeados a capricho de los delincuentes de una región sin que
haya reacción alguna del Estado. ¿De verdad las autoridades no saben quién fue ¿El Estado mexicano no puede frente a una banda de
asaltantes El Gobierno de López Obrador se molestó mucho cuando el arzobispo de Guadalajara, el cardenal Francisco Robles Ortega,
denunció que había sido retenido por grupos de delincuencia organizada en las carreteras de Jalisco. La declaración de Ortega, que se dio
justo en el contexto del asesinato de los sacerdotes jesuitas, Javier y Joaquín, en la sierra Tarahumara, tensionó las relaciones con el
Gobierno obradorista y es de alguna manera el origen del documento de diagnóstico que tanto molestó a Claudia Sheinbaum hace un par
de meses cuando arrancaban las campañas. Fue también una llamada de atención sobre lo que luego vendría para la zona norte de Jalisco
y los límites con Zacatecas. La inseguridad va a marcar el último mes de la contienda presidencial. No sólo porque es el tema central del
tercer debate, sino porque es el lado más débil del Gobierno de López Obrador. Lo que diga la iglesia católica no va a cambiar de manera
importante la intención del voto, no se van a meter a la elección, pero el recargón se hará sentir.
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 ALGO MÁS
No cabe duda que en Palacio Nacional tienen otros datos o se tiene otra percepción de lo que es violencia. Vamos mencionando en esta
breve reflexión solamente algunas de las cifras, datos, estadísticas, números fríos y hechos de las últimas horas de lo que es la verdadera y
dramática realidad. Plagian, golpean y drogan al Obispo emérito de Chilpancingo, Salvador Rangel, quien apareció en un hospital de
Morelos con signos de violencia; a menos de 24 horas del asesinato de un policía en el municipio de León, otro elemento fue privado de la
vida y seis oficiales resultaron heridos en un enfrentamiento; la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México SSC informo
sobre el intento de ro ¿Estamos en santa paz bo en la embajada de España en la capital del país; en una de las zonas mas transitadas y
vigiladas de la nuestra capital Polanco se arma una balacera cuando un automovilista es atacado; un comando ingresa a un hospital privado
en Cuernavaca y ejecuta a un paciente que se encontraba en terapia intensiva, y de acuerdo con información oficial de la Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana SSPC, el pasado fin de semana fue el mas violento en lo que va de este ano. Se cometieron 257
asesinatos 71 el viernes, 83 el sábado y 103 el domingo, que ha sido el día más violento de este 2024, para casi llegar a los 186 mil
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ejecutados en lo que va del sexenio. Y ante todo esta realidad de violencia y baño de sangre como lo ha descrito la iglesia católica el
Presidente López Obrador, desde el púlpito de sus verborreas matutinas, haciendo referencia al segundo debate dominical y a las
elecciones del próximo 2 de junio, dijo estamos a un mes de las elecciones más importantes, por el número de cargos que se van a elegir, y
TODO extendiendo la mano la mano derecha hacia el infinito EN SANTA PAZ. Yo me pregunto, ¿estamos en santa paz ante la dramática,
violenta y sangrienta realidad. ¿Usted, qué opina
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 QUINTO PATIO
La agroindustria agavera está acelerando el estrés hídrico en Jalisco, de acuerdo con la investigación del académico de la UdeG José Juan
Pablo Rojas Ramírez. Y es que también a los agaveros les dio por regar las plantas, y, ¿pues quién les dijo El propio Consejo Regulador del
Tequila CRT explícitamente precisó a esta vecindad, en entrevista, que el Agave tequilana Weber no se riega; ah, pero ahí van aprendices
de agaveros a ponerles hasta sistema de riego. Si no lo saben, ¿pa qué le entran Pero eso no es todo, ya que la agroindustria utiliza mucha
agua, hasta 15 litros para producir sólo uno de tequila, lo cual no es bueno para los acuíferos. Ante este panorama, según dice el CRT lleva
años trabajando y espera que entre 2025 y 2030 se noten los resultados. Ques que la meta general es reducir 15 por ciento el consumo de
agua y generar acciones para infiltrar y reutilizar el agua tratada. Ojalá que sí, porque si no, pos habrá menos agua, pero, y eso también
duele, menos tequila. v v v El debate entre las dos candidatas y el candidato a la gubernatura de Jalisco está a un tiro de coco vallartense
que diga, a un tiro de piedra; o sea, pasado mañana, en Puerto Vallarta. Es el tercero que organiza el Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana, para que la ciudadanía se informe acerca de las propuestas de los aspirantes a vivir en Casa Jalisco y pueda ejercer de manera
razonada su voto bueno, si los contendientes le dedican más tiempo a exponer sus propuestas y menos a la demonización del o las
adversarias. Un buen detalle es que se les plantearán a los debatientes preguntas de niños, niñas y adolescentes de la región. Agreguemos
que se tendrán transmisiones en vivo en diferentes sedes y plazas de cuatro municipios jaliscienses: plazas principales de Tequila y Tonalá;
y malecones de Puerto Vallarta y Chapala, más el Ágora Jenkins, de la Cineteca de la UdeG. Y, ya puestos a escoger, nos iremos a Vallarta
a ver el atardecer del puerto, a las 17 horas y, ah, también el debate. v v v Las elecciones por la presidencia municipal de Tla quepa que las
anuló en 2021 el tribunal electoral, luego de las declaraciones del cardenal emérito Juan Sandoval Íñiguez. Pues bien, hace días el prelado
volvió de nuevo a opinar en torno a los comicios. Y mediante un video difundido en redes sociales aseguró oooootra vez que, si en las
elecciones del próximo 2 de junio ganan los que están en el poder, se viene el comunismo. Ante eso, la candidata de Movimiento
Ciudadano MC a la alcaldía de Tla quepa que, Citlalli Amaya, quien debió ganar dos veces los comicios en 2021, subió a redes sociales un
video en que, dando por cierto que de nuevo triunfará, se deslinda pública y categóricamente de la responsabilidad del mensaje. Y anuncia
que los naranjas emprendieron, ante las autoridades correspondientes, acciones legales para que el hecho sea investigado y en su caso
sancionado. Sandoval Íñiguez, quien tiene su residencia precisamente en Tla quepa que, cerca de la alcaldía, se mete de nuevo en las
elecciones
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 ESTRICTAMENTE PERSONAL
La desaparición de Salvador Rangel Mendoza, obispo emérito de la Diócesis de ChilpancingoChilapa está comenzando a tomar la ruta de
un escándalo que no tiene nada que ver con las primeras versiones proporcionadas a los medios por el fiscal estatal Uriel Carmona, quien,
sin tener información clara ni la declaración del prelado, aseguró que se trataba de un secuestro exprés. Lo que está emergiendo a través
de filtraciones de documentos oficiales a la prensa obliga a Rangel Mendoza y al Episcopado Mexicano a aclarar rápidamente lo que
sucedió y explicar con detalle lo que le sucedió, sea lo que sea. El giro radical del caso de Rangel Mendoza se dio el miércoles, con
revelaciones puntuales en el portal Central de Noticias de Mo relos y en El Universal, que contradicen todo lo que hasta ahora se había
dicho. Documentos oficiales que se entregaron a sus periodistas desmienten que el obispo, que fue reportado como desaparecido el lunes,
hubiera ingresado voluntariamente el domingo al Hospital General de esa capital. Las dos publicaciones señalaron que paramédicos lo
recogieron en un hotel en Ocote pec, a una media hora de Jiutepec, donde el obispo vive, y lo llevaron al hospital. Central de N oticias, que
obtuvo una copia de los reportes oficiales citó: Mencionan los paramédicos que lo recogieron inconsciente y desnudo en una habitación del
Hotel Real de Ocotepec. Los paramédicos presentan las pertenencias del paciente en una bolsa negra, la cual se le recoge, y es un
pantalón de vestir gris oscuro, una camisa de cuadros morada, un gel lubricante íntimo y un estuche pequeño color negro con seis
condones uno abierto y cinco pastillas azules. El Universal subrayó los resultados de los exámenes toxicológicos, que mostraron presencia
de cocaína y benzodiacepinas un opiáceo que requiere prescripción médica para tratar alteraciones como la ansiedad, sin encontrar marcas
en el cuello o el tórax. Los medios reprodujeron la bitácora que muestra que ingresó al hospital a las 10 de la mañana del domingo, poco
más de 12 horas después de que lo vieran en una pizze ría al sur de Cuernavaca y un día antes de que las autoridades lo localizaran, con
deterioro neurológico, a expensas de estupor, sin pertenencias y con blíster de dos pastillas de Sildenafil, un medicamente que trata la
disfunción eréctil y estimula sexualmente a quien lo toma. Sobre estos el gobernador interino de Mo relos, Samuel Sotelo, señaló sus dudas,
desde las primeras horas después de que fue localizado el obispo, de que no se trataba de un secuestro exprés. La puntilla se la propició al
obispo el comisionado estatal de Seguridad Pública, José Ortiz Guarneros, que aseguró ayer que Rangel Mendoza entró al hotel por
voluntad propia y acompañado por un hombre que después se retiró. El Hotel Real de Ocotepec tiene servicio de hotel y de motel, no
registró al obispo porque, dijo un dependiente, estaría por corto tiempo. Rangel Mendoza salió de su casa a una hora no precisada el
sábado pasado sin sus dos teléfonos celulares; uno se estaba cargando y el otro estaba apagado. Se fue en su vehículo, dijo un
funcionario. El automóvil en el que se movió ese día no ha aparecido. El vehículo sería fundamental porque a través de él se podría
reconstruir sus rutas, la hora exacta en la que entró y salió del hotel y el paradero actual de la unidad, pero se desconoce el avance de las
investigaciones para encontrarlo si no lo han hecho ya, y revisar sus trayectos y recorridos. La declaración ministerial del obispo permitirán
también llenar las lagunas de información sobre su desaparición y conocer su versión de los hechos. El obispo no había declarado ante el
Ministerio Público porque los médicos señalaban que no estaba condiciones físicas y mentales para poder hacerla, aunque no explicaron
por qué si estaba siendo tratado desde la mañana del domingo, no se hubiera podido recuperar. El silencio no lo ayuda, como tampoco
encontrará beneficio en ello la Conferencia del Episcopado Mexicano, que sólo emitió una declaración cuando presentaron la denuncia
sobre su desaparición, y una más cuando reapareció. Rangel Mendoza ha sido un obispo altamente polémico desde hace varios años.
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Alcanzó notoriedad nacional en febrero, cuando se hizo pública la negociación que hizo con las dos principales bandas criminales en
Guerrero, Los Tlacos y Los Ardillos, para lograr una tregua y restablecer la paz en Chil pancingo y otras zonas de la Entidad. Desde hace
más de tres años había estado proponiendo un pacto con criminales, generando una fuerte reacción negativa que lo obligó a renunciar a la
diócesis en febrero de 2022. Pocos meses después regresó como obispo emérito, sin hacer las funciones de su sustituto José de Jesús
González, pero absorbiendo todo el protagonismo. Poco circunspecto, Rangel Mendoza es una figura mediática que al tener tantos
reflectores encima, lo que le suceda, para bien y para mal, tiene un impacto en la alta jerarquía eclesiástica. Los comunicados de la
Conferencia del Episcopado Mexicano abonan en esa relación simbiótica que tienen, aunque no todos los prelados coinciden con él ni
comparten sus iniciativas. Sus enemigos están dentro y fuera, en particular por el frágil equilibrio cuando se trata con dos bandas criminales
enemigas. Pero en este caso, él y el Episcopado van juntos y tienen que actuar rápido y con la verdad para enfrentar la información que
están dando a conocer las autoridades en Morelos  o alguna otro poder fuera del Gobierno con acceso a la información , que apunta que lo
sucedido tiene de fondo actividades que lastiman la credibilidad de la Iglesia católica y lo implican en acciones que tampoco sanciona El
Vaticano. Los documentos que se han filtrado a la prensa elevan la necesidad de una respuesta contundente de él, mediante explicaciones
que abonen a la transparencia, sean sólidas y creíbles. Rangel Mendoza se está jugando su fama pública y las autoridades han puesto a la
Conferencia Episcopal Mexicana en la disyuntiva de saber la verdad y apoyarlo hasta el final o deslindarse de él.
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 GUERRA SIN CUARTEL
Ésta es una guerra con dardos envenenados lanzados de ambos bandos con la obvia ventaja del gobierno y de su partido. BERNARDO
GONZÁLEZ MORA infoirhjal.org.mx Guerra sin cuartel Una versión señala que fue en el Segundo Concilio Ecuménico de Letrán, en 1139,
en el que se instauró la continencia sexual a a quellos que eligieran la profesión de clérigos, y si estaban casados solo podían hacerlo con
el consentimiento de la esposa. En el Siglo 12 todavía existían presbíteros casados. El asunto más delicado y perjudicial para el prestigio de
la Iglesia cristiana han sido los casos de abuso sexual de menores, así como la conducta sexual de los Ministros de la Iglesia. Se les exige
un estricto cumplimiento de una prohibición de la que estoy seguro que la inmensa mayoría no aprueba porque con un mínimo de
conocimiento, bloquear un impulso de la naturaleza que se manifiesta constantemente en el funcionamiento de sus órganos sexuales tiene
que tener graves consecuencias en las conductas de los varones como lo estamos viendo con tantos escándalos, como es el reciente caso
del Obispo emérito Salvador Rangel Mendoza Todavía no se esclarecen los hechos, las motivaciones personales del Obispo, o quizás las
de otros interesados en afectar el prestigio de la Iglesia católica y, según se especula, inhibir el activismo político ante las próximas
elecciones de dicha congregación. Me parece un error infantil y menos concebible en un clérigo de ese rango el buscar una aventura sexual
en un hotel en el que sabe de antemano que será grabado. Se ha documentado que hay bandas que utilizan drogas que bloquean la
voluntad y que la dejan a merced del delincuente, casos que se dan para llevarlos a los bancos y vaciar sus cuentas. También cabe la
posibilidad que un estado emocional alterado o que una conducta personal inapropiada lo haya llevado a ese comportamiento. Su estado de
salud no ha permitido esclarecer los hechos o incluso su aparente situación sea táctica dilatoria para encontrar una salida que salve su
prestigio personal y el de la Iglesia. Lo que causa especulaciones es el hecho del desencuentro de la candidata de Morena, Claudia
Sheinbaum, con el Pleno de la Curia Católica en la que con toda franqueza, con su reconocido temple y su obligada lealtad al Presidente
López Obrador, planteó sus desacuerdos de un diagnóstico que evidentemente cuestionaba las políticas, las estrategias y las percepciones
de los ciudadanos ante los evidentes hechos de violencia e inseguridad que percibimos todos los habitantes de cualquier población del
País, mientras que la candidata de la Oposición, Xóchitl Gálvez, coincidió y firmó sin cortapisas el documento compromiso que le presentó
la Conferencia del Episcopado Mexicano, mientras que la candidata oficial lo hizo con muchas observaciones. Obviamente quedó en
evidencia la complacencia de los prelados con Xóchitl, que además es católica, mientras que Sheinbaum se ha definido atea. De sobra es
conocida la gran influencia de las miles de iglesias esparcidas en todo el territorio nacional. Si todo es un montaje maquiavélico de parte de
los estrategas del gobierno y del partido oficial quizás se pueda esclarecer en ese sentido, si no, qué lamentable para la imagen de la
Iglesia católica. Y, en el caso que se trate de una confrontación, veremos si la Iglesia de ahora tiene las agallas que tuvieron en tiempos de
la llamada guerra cristera, en la que no solo fueron sus clérigos, sino también sus feligreses hombres y mujeres. Para aumentar nuestras
sospechas debemos agregar el caso de María Amparo Casar, de la agrupación Mexicanos contra la Corrupción, activa crítica del Gobierno
de López Obrador, de su entorno familiar y de sus aliados, a quien se le acusa cobrar indebidamente una pensión por viudez queriendo
cambiarle la causa del fallecimiento del esposo de accidente de trabajo a suicidio, lo que modifica los términos de la pensión, acusando que
el dictamen original fue producto de contubernios ilegales y, por supuesto, corruptos. No cabe la menor duda de que ésta es una guerra sin
cuartel con dardos envenenados lanzados de ambos bandos con la obvia ventaja del gobierno y de su partido, que cuentan con todos los
medios para intimidar, eliminar, crear psicosis, para inhibir la participación política, como lo estamos viendo con los asesinatos de
candidatas y candidatos y las renuncias de muchos aspirantes por el temor de ser eliminados. No despertemos al México bronco, ni
soltemos al tigre.
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 No hay más violencia, hay más homicidios: AMLO
Dos surfistas australianos y uno estadounidense fueron asesinados la semana pasada en Baja California. Sus últimas imágenes en las
redes sociales los mostraban sentados mirando cómo las olas golpeaban contra las rocas. Las investigaciones preliminares apuntan a que
el 27 de abril, hombres a bordo de una camioneta los vieron en la playa y quisieron robarles las autopartes de su vehículo. Ellos se
resistieron y recibieron un disparo en la cabeza. Sus cuerpos fueron arrastrados y arrojados a un pozo a varios kilómetros de distancia. Las
autoridades los encontraron el viernes anterior. Tardaron horas en poder rescatar sus cadáveres. Los agresores quemaron las tiendas de
campaña de los extranjeros, se llevaron su auto y lo incendiaron más ade lante. Mi corazón está roto en un millón de pedazos. Eres único.
Te querré siempre, dijo la novia de una de las víctimas. En Zacatecas, el domingo mataron a dos personas y hubo bloqueos en el municipio
de Fresnillo debido a la pugna que mantienen grupos de la delincuencia organizada por el control de esa Entidad. En el mismo sentido,
antier la Iglesia Católica lamentó en su editorial Desde la fe el aumento de la inseguridad en México, que ha dejado uno de los procesos
electorales más violentos de la historia. Según el estudio Votar entre balas, de la organización Data Cívica, de 2018 al 29 de abril de 2024
se han documentado mil 825 amenazas, asesinatos, ata ques armados, desapariciones y secuestros en contra de personas que se
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desempeñan en el ámbito político, gubernamental o contra instalaciones de Gobierno o de partidos políticos por parte de grupos de la
delincuencia organizada, que ocurren antes, durante y después de procesos electorales. En Jalisco ya van 16 aspirantes que piden
seguridad a las corporaciones federales y estatales. Ante estas situaciones y otras que se presentan a diario en el territorio nacional, el
Presidente Andrés Manuel López Obrador AMLO afirmó ayer, durante su conferencia de prensa matutina, que en México no hay más
violencia, hay más homicidios. De acuerdo con los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública SESNSP,
en el sexenio de López Obrador se han registrado más de 170 mil homicidios dolosos. Esta cifra supera a los indicadores que se reportaron
en las administraciones de Felipe Calderón y de Enrique Peña Nieto. Pese a estos números, López Obrador aseguró que hay menos ilícitos
del orden federal. Dijo que los asesinatos son producto de que se crearan bandas en el periodo neoliberal. Venimos de una decadencia, de
una crisis extrema, nunca vista. Esto contrasta con la promesa de campaña que hizo el tabasqueño antes de llegar al poder, en la que
garantizó que pacificaría al país con su estrategia de abrazos, no balazos. Si bien López Obrador, cuando era opositor, criticó a Calderón al
decir que no era con el Ejército como se pueden resolver los problemas de inseguridad, ayer defendió su estrategia de incrementar la
presencia de las Fuerzas Armadas en las calles del país. El Mandatario indicó que sus integrantes también sufren asesinatos y
desapariciones. Durante el actual Gobierno, los militares, además de actuar en tareas de seguridad pública, han participado en la
construcción de obras como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles AIFA, la refinería en Dos Bocas y el Tren Maya. Las reformas
aprobadas por el Congreso de la Unión en 2022 establecen que las Fuerzas Armadas apoyarán en labores de seguridad pública hasta el
2028. Una de las críticas del plan federal es María Elena Morera, presidenta de Causa en Común, asociación ciudadana que se especializa
en materia de seguridad. La activista ha señalado la falta de una política certera por parte de la Federación. El tema de la seguridad no es
un tema religioso, no lo vamos a arreglar queriéndonos mucho, porque antes de eso, debe haber Estado de Derecho, dijo. Alfonso
Gutiérrez, especialista en Seguridad Pública y Social, acusó que este es el periodo más violento en la historia del país. Hablar de que la
violencia ha disminuido en México es toda una falacia, porque la realidad es que la violencia está más presente que nunca en este
momento en nuestro país, comentó el experto. En el mismo sentido, para Adolfo Gámez, quien es abogado penalista, el Presidente oculta la
realidad. El homicidio es la cúspide de la violencia. No sólo destruyen una vida, destruyen familias, comunidades.

Seccion: Portada    Autor: EL INFORMADOR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-05-07/1_A.pdf

 El Mural: 2024-05-07

 CUPULA
POR SI ACASO alguien tenía dudas, Movimiento Ciudadano de Jalisco no sólo le levantó el castigo a Jorge Álvarez Máynez, sino que ya
hasta le agarraron cariño electoral. La prueba es el megamitin que tendrá en Tlajomulco, la cuna del alfarismo. EL ANFITRIÓN será Quirino
Velázquez y si algo saben hacer los naranjas es operar en el municipio ladrillero, por lo que se espera una numerosa concentración por a
quellos rumbos. Por lo visto, el éxito del candidato presidencial entre los jóvenes le ha dado un nuevo atractivo dentro del partido. UNA
COSA es la santa libertad de expresión y otra cosa, muy distinta, la bendita imprudencia del cardenal Juan Sandoval íñiguez que oootra vez
está poniendo en riesgo las elecciones en Jalisco. RESULTA QUE el IEPC dictó medidas cautelares en contra del sacerdote jubilado, por
intromisiones en el proceso electoral. Todo se derivó de una queja de Laura Imelda Pérez Segura, la candidata de Morena en Tla quepa
que, por un reciente video del arzobispo emérito en el que afirma: Si ganan los que están en el poder, se viene el comunismo.
ACTUALMENTE Sandoval íñiguez no encabeza ni representa a la Iglesia Católica de Jalisco, papel que recae en el también cardenal
Francisco Robles Ortega, quien es un férreo promotor del voto. Pese a eso, las declaraciones del antecesor suelen atraer muchos
reflectores. Y MÁS porque apenas en 2021 las elecciones en Tla quepa que se repitieron por su culpa. En a quel entonces, las autoridades
concluyeron que el cardenal influyó con sus declaraciones en el resultado de ese municipio. Así que si Sandoval no acata la amonestación,
la historia podría repetirse. ¡Ora pro nobis   LA GRAN PREGUNTA en estos días es: ¿habrá un cuarto debate entre quienes aspiran a la
gubernatura La duda surge debido a la polémica que dejó el segundo encuentro entre Claudia Delgadillo, Laura Haro y Pablo Lemus DE
ENTRADA, hoy un grupo de activistas y funcionarías presentará ante el IEPC una nueva denuncia por violencia política en razón de género,
en contra del candidato naranja. El motivo: haber llamado a Delgadillo y Haro como hijas de Alito. SE ESPERA que participen, entre muchas
otras, Mara Robles de Hagamos, Itzul Barrera de Morena e incluso Natalia Juárez del PRD, bajo la premisa de que el feminismo no
reconoce partidos. SI YA de por sí Delgadillo venía intentando minar la credibilidad del instituto, la cosa se agrava con la petición del
candidato a senador guinda, Carlos Lomelí, para que sean destituidos los consejeros electorales. Y, CLARO, falta ver hasta dónde lleva
Laura Haro su reclamo, que fue con el que inició este nuevo episodio... cuyo final nadie puede vaticinar.
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 LA TREMENDA CORTE
Que Jorge Álvarez Máynez sumará hoy una universidad más en su lista de casas de estudios visitadas durante la campaña 2024. Toca
turno al campus Guadalajara de la Universidad Panamericana que en realidad está en Zapopan, donde se reunirá a las 10:00 horas para
dialogar con estudiantes en un auditorio que se presume estará lleno por completo. Más tarde, a las 18:00 horas, el candidato presidencial
de Movimiento Ciudadano estará en la plaza principal de Tulipanes, en Tlajomulco de Zúñiga. ¿Qué actividades tendrá el emecista entre
uno y otro evento La agenda no lo dice, pero no descarte reuniones privadas, incluso una en Casa Jalisco. Que la asístencia o no de
candidatos a los próximos debates en Jalisco ya sean estatales o municipales trae a los partidos medio alrevesados. La semana pasada
Juan José Frangie, de MC Zapopan, dijo que no asístiría ya a ningún debate o encuentro donde estuviera Pedro Kumamoto, y ayer en
repuesta la presidenta del partido estatal Futuro, Susana de la Rosa, salió a exigir que el alcalde con licencia acuda al llamado, y pide que
el IEPCJ lo conmine a hacerlo. Y ayer mismo, pero desde el lado morenista, Cande laria Ochoa sugirió a las candidatas a la gubernatura
Claudia Delgadillo y Laura Haro que no se presenten en el cuarto y último debate, en protesta por lo que considera son ata ques que
tipifican violencia política de género. Lo único que queda claro es que no están todos en el mismo canal. Que el cardenal emérito Juan
Sandoval Íñiguez tiene la enorme capacidad de atraer sobre su figura las medidas cautelares del IEPCJ. Ayer el instituto electoral llamó al
religioso a abstenerse de opinar sobre las elecciones para evitar influir en favor o en contra de alguno de los partidos contendientes. Todo
porque la semana pasada el cardenal hizo un llamado a no votar por una corriente ideológica sin mencionar partidos o candidatos, por lo
que una candidata presentó una queja ante el IEPCJ, que a su vez decidió en su pleno hacer el llamado en cuestión. Hay que recordar que
en 2021 se anularon las elecciones municipales en Tla quepa que, donde reside el también obispo, luego de que también lanzara
comentarios públicos sobre el proceso. _
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 QUINTO PATIO
El número de presuntos responsables de ocasionar incendios forestales en Jalisco aumentó el año pasado a 10. Los datos oficiales son
que, del 1 de enero de 2019 al 6 de mayo de este año, suman 26 las personas detenidas y procesadas por comenzar incendios en áreas
forestales del estado. Son pocos los presos si tomamos en cuenta que en el mismo lapso se registraron 5 mil 116 siniestros forestales en la
entidad, sin que eso signifique que todos o la mayoría hayan sido provocados o intencionales. Pero de que sí hay quienes cargan algún
combustible para regarlo y provocar incendios, por las razones piromaniacas que tengan o no, es una realidad que debe ser combatida con
todo. Los delitos ambientales dañan al conjunto de la población. Ahí no hay de otra: duro contra los que dañan bosques. v v v Desde ayer y
hasta el 20 de mayo podrán votar en el país más 30 mil personas que se hallan en prisión preventiva en centros penitenciarios, informó el
Instituto Nacional Electoral INE. Podrán votar por un candidato o candidata a la Presidencia de la República las personas en reclusión y sin
sentencia firme. En el caso de Jalisco, votarán en 12 centros penitenciarios poco más de 3 mil personas en una jornada que concluirá
pasado mañana. Estos sufragios anticipados comenzaron en las instalaciones de Puente Grande, bajo la supervisión de las autoridades del
INE. El proceso electoral va in crescendo. v v v Ante los reclamos de Morena y aliados, en el contexto del jaloneado tercer debate entre las
candidaturas a la gubernatura y sus secuelas, el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC debió salir a reiterar que solo
retransmitió la señal original proveída por el Canal 44. Es decir, explicó, no produjo ni emitió señal alguna del debate, ni por aire ni por
streaming. En consonancia, el Canal 44 puntualizó que el instituto no tiene capacidad de editar videos en tiempo real. De ahí que rechazó
que haya editado o manipulado la transmisión y señaló que el debate está disponible, completo, en la liga que proporcionó. O sea, en
términos rancheros, que no hubo mano negra, pues v v v La autoridad electoral ya le ordenó al cardenal Juan Sandoval Íñiguez que se
abstenga de emitir declaraciones similares a las que recién hizo, en el sentido de llamar a no votar por los que están en el poder, porque se
viene el comunismo. En concreto, la Comisión de Quejas y Denuncias del IEPC, en sesión extraordinaria, aprobó emitir medidas cautelares,
sustentada en que existen elementos para advertir que se violó el principio de laicidad. Incluso se advierte que, como ministro de culto, las
declaraciones de Sandoval Íñiguez podrían ir encaminadas a inducir a la ciudadanía a no votar por una opción política, por lo que de forma
preliminar se ponen en riesgo los principios rectores del proceso electoral. De nuevo, pues, al oriundo de Yahualica le demandan que se
abstenga de expresar similares personales piensos v v v El posdebate del tercer debate sigue álgido. ¿Habrá un cuarto con todas las
candidaturas a la gubernatura Una frase, un calificativo, encienden la pradera a la que le arrojan más gasolina
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 RADAR
E n un abierto desacato al llamado que había hecho la Conferencia del Episcopado Mexicano CEM para que sus sacerdotes no se
pronunciaran a favor ni en contra de ningún partido político en la actual contienda electoral, el cardenal emérito de Guadalajara, Juan
Sandoval Íñiguez, volvió a pedir no votar por quienes ahora están en el poder en México, como lo hizo en el pasado proceso electoral, y que
provocó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF anulara la elección en Tla quepa que. La ganadora en el
proceso anulado fue Citlalli Amaya, del partido Movimiento Ciudadano MC, quien volvió a ganar en la elección extraordinaria de noviembre
del 2021. Como en a quella ocasión fue el candidato de Morena en Tla quepa que, Alberto Maldonado, el que impugnó la elección, que
había perdido por más de dos mil votos, por la injerencia de Sandoval Íñiguez, la misma Citlalli que busca la reelección, salió a desmarcarse
e incluso a impugnar al religioso, para que no se repita la historia. Así, además de deslindarse a nombre de ella, de su partido y las y los
candidatos a diputados por su municipio de las declaraciones del prelado, anunció que emprendió procesos legales ante las autoridades
electorales para que se le investigue y en su caso se le sancione. Hace tres años, la dirigencia nacional de Morena presentó también una
inconformidad ante la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral INE por considerar que el mensaje transgredía los
principios laicos constitucionales por que el religioso se involucraba en asuntos políticopartidistas. Las y los consejeros electorales de esa
Comisión, tras analizar el material denunciado, concluyeron que era procedente un dictado cautelar, ya que el pronunciamiento de Sandoval
Íñiguez contravenía el régimen constitucional y legal que establece el principio de laicidad, la separación IglesiaEstado, así como la
prohibición de que los ministros de culto religioso encabecen actos proselitistas a favor o en contra de algún partido político. El INE ordenó
al cardenal emérito abstenerse de emitir mensajes políticos en ceremonias religiosas de carácter público y a los medios de comunicación no
difundir contenidos donde se invite a los ciudadanos a votar o no a favor o en contra de algún candidato o partido. Además, exigió a la red
social de Facebook retirar en un plazo máximo de tres horas el video del cardenal. Ante las nuevas declaraciones antimorenistas de
Sandoval, que dejan claro que olvidó las medidas cautelares que le dictó el INE, el Presidente Andrés Manuel López Obrador se abstuvo de
opinar, pero recordó que en 2006, según reveló WikiLeaks, siendo cardenal en funciones pidió la intervención de Estados Unidos para evitar
que llegara a la Presidencia por ser un peligro para México. Habrá que ver si esta vez las declaraciones de Sandoval, el emérito antiAMLO,
vuelven o no a provocar daños colaterales donde menos se esperen. Veremos
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 ESCRITO EN ESPAÑA
Junto a la Revolución Industrial, y en cierto modo vinculada a ella, la palabra Ilustración fue el ábrete sésamo del XVIII. Con ella se explica
casi todo lo que en ese siglo fascinante ocurrió, y también mucho de lo bueno y malo que iba a ocurrir. Las nuevas ideas filosóficas y
físiconaturales, desarrolladas al principio en Francia e Inglaterra, acabarían sumergiendo a Europa en un baño de modernidad y esperanza,
a cuyo término tragedias históricas incluidas ya no la reconocería ni la madre que la parió. Quien salió peor parada, aparte el fin del carácter
sagrado de las monarquías por la gracia de Dios, fue la Iglesia católica, a la que Voltaire y otros combativos filósofos mi admirado barón
Holbach, por ejemplo, situando la experiencia y la razón por encima del dogma, patearon concienzudamente la entrepierna. Entre los
ilustrados, la ciencia sustituyó a la religión. En cuanto a los reyes, al principio la gente todavía creía en ellos, en plan paternal y todo eso, y
los filósofos de la modernidad no los atacaron a fondo hubo absolutistas ilustrados como Federico de Prusia, Catalina de Rusia y María
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Teresa y José de Austria, exigiéndoles sólo que respetaran las leyes y las libertades ciudadanas. Fue luego, poco a poco, avanzado el
siglo, cuando se fue emputeciendo el ambiente y llegaron las grandes sacudidas, revoluciones y guillotinas varias. Al principio, sin embargo,
todo era optimismo y buen rollito. La influencia de Newton la claridad y concisión con que su genio había expuesto las leyes físicas aumentó
en esta época, y a su benéfica sombra surgieron ideas nuevas y extraordinarias. Poder, economía, sociedad, incluso la guerra, todo era
recomendable hacerlo y ejercerlo conforme a la Razón: Voltaire con sus acerbas e inteligentes críticas al mundo viejo; Bayle con su
Diccionario crítico; Rousseau con su atractivo e influyente concepto del buen salvaje; Locke con su opinión de que la única certeza absoluta
estaba en las matemáticas y en la ética; Diderot y DAlembert con la monumental Enciclopedia o Diccionario Razonado de Ciencias, Artes y
Oficios casi todos los filósofos, Voltaire incluido, participaron en ella; Montesquieu con el desprecio de la tiranía y el despotismo y con el
ideal de moderación contenido en su Espíritu de las leyes libertad política y ciudadana garantizada por un equilibrio entre poder ejecutivo,
legislativo y judicial que tres siglos después está siendo destruido en todas partes. Ellos y muchos otros desmontaron con inteligencia las
desigualdades sociales, los privilegios aristocráticos y la intolerancia religiosa, y reivindicaron, como fundamento de las naciones prósperas,
la educación escolar y la libertad de producción y comercio sin más obstáculos que las leyes y el sentido común sobre eso escribí una
novela titulada Hombres buenos, así que los remito a ella. No todo, por supuesto, eran florecitas y cascabeles: Europa, América y el mundo
seguían sacudidos por injusticias, inquisiciones, conflictos armados y miserias como la explotación colonial, la esclavitud y la trata de
negros; y a veces todo eso también se hacía en nombre del progreso. Aun así, el espíritu de las Luces, la nueva fe en el ser humano, la
creencia en que el mundo podía cambiar para mejor eso, en efecto, acabó por ocurrir mediante la educación y la cultura, no conoció
fronteras, difundido mediante los periódicos, los libros impresos en Holanda e Inglaterra para esquivar la censura, las sociedades científicas,
las academias, las logias masónicas y los salones ilustrados: institución esta típicamente francesa, que tuvo mucha influencia y en la que
las gabachas cultas del XVIII inteligentes megapijas de clase alta con prestigio social y viruta para gastar jugaron un papel decisivo,
reuniendo en sus salones a filósofos, científicos, artistas y hombres de letras, que allí podían comer y beber por la cara mientras discutían y
exponían, sin riesgo de ir a la cárcel cuando iban demasíado lejos, las más avanzadas ideas del momento. A esos salones ilustrados
acudían imagínense el nivel de la peña, Diderot, Buffon, Rousseau, Hume, Montesquieu, Holbach, Benjamin Franklin y tantos otros.
Patrocinar con tacto y elegancia a quellas tertulias compárenlas con lo que ahora llamamos tertulias fue un arte en el que brillaron la
duquesa de Aiguillon, la marquesa de Deffand, la Pompadour, madame de Tencin o madame Geoffrin que invitaba a artistas los lunes y a
literatos los miércoles, de la que no me resisto a contar una deliciosa anécdota. Uno de los habituales del salón solía sentarse siempre en el
mismo lugar, al extremo de la mesa, escuchando las conversaciones pero sin abrir nunca la boca. Una tarde dejó de asístir, y al preguntar
por él uno de los invitados respondió la dueña de la casa, imperturbable: Ah, sí. Ése era mi marido, ¿sabe... Acaba de fallecer. _
CONTINUARÁ
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 APARADOR
En los discursos de las campañas electorales y las propuestas de gobierno, una palabra poderosa ha estado ausente o se encuentra
marginada. Se trata de la palabra paz. Los candidatos han centrado sus propuestas en estrategias para disminuir las violencias a través del
refuerzo exclusivo o casi exclusivo de la seguridad pública. Lo que se traduce en más penalidades para tales o cuales delitos, presupuesto
más abultado a las tareas de las corporaciones, más policías y mejores armamentos o mayor capacitación a las fuerzas de seguridad, entre
otras medidas. Es decir, apuestan a atacar, sobre todo vía la fuerza del Estado, la alarmante inseguridad. Hacerlo solo con este enfoque ha
demostrado ser infructuoso. Quienes aspiran a gobernar el país, en los distintos niveles, utilizan una mirada similar a la que sumió al país en
mayores violencias. Donde enfocamos la atención, ponemos nuestra energía. Donde los gobernantes colocan su mirada, destinan
presupuesto público. Solo que su mirada tendría que ser más comprometida y amplia, abarcar toda la administración pública, comprender
las interrelaciones entre los diversos componentes, vislumbrar el sistema político con una perspectiva completa. La seguridad pública
resulta fallida si no está acompañada de estrategias públicas integrales para promover la paz. Esto es, que la política de paz sea transversal
al conjunto de lo público, que sea el espíritu que teja los programas, con las instituciones gubernamentales y de la sociedad civil
cooperando como resistente malla. Uno de los antídotos contra las violencias es la construcción social de paz. Implica la solución de
multitud de problemáticas, como la pobreza, la migración, la corrupción, la educación, las desapariciones, los conflictos laborales, la
seguridad pública, los retos ambientales, etcétera, desde miradas que abonen a establecer la paz, en lo individual, grupal o social. Sin paz
el presente es sufrimiento y el futuro es desesperanza con mayores penalidades. De recomendable lectura y análisis es el libro de casi 600
páginas Alternativas hacia la paz con reconciliación, propuestas desde el Sistema Universitario Jesuita. Recién publicado, ofrece diversas
reflexiones de personas de la academia y de algunos programas universitarios del SUJ Sistema Universitario Jesuita, en torno a las
principales problemáticas relacionadas con las violencias y la actual crisis de derechos humanos en México. En la presentación, Lorena
Giacomán Arratia escribe que los artículos apuntan a reconocer que estamos frente a un fenómeno complejo, cuyo origen se remonta a
razones históricas, con una multiplicidad de factores y actores autoridades, delincuencia organizada..., que traspasa de manera especial a
los grupos poblacionales con particulares desventajas para las mujeres, las infancias, los pueblos originarios, las y los migrantes, las y los
periodistas, las y los defensores del territorio y las personas de la comunidad LGBTTTIQ. Indica que los textos reconocen un vínculo entre la
pobreza y la desigualdad con la exclusión social y señalan categóricamente que no se puede soslayar, que en tanto no haya justicia social,
la construcción de paz no será posible. Enseguida señala: Por todo el pueblo de México, hoy es indispensable caminar juntas y juntos,
privilegiando el diálogo y las propuestas esperanzadoras. Las campañas electorales pudieron ser escaparate para analizar cómo construir la
paz en México. No fue así. Salvo la iniciativa que emprende la Iglesia católica. Donde los gobernantes colocan su mirada, destinan
presupuesto público; solo que su mirada tendría que ser más comprometida y amplia
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 Hoy en la historia Hemeroteca Grupo REFORMA
CASO TURBIO 1999 Informe de la PGR sobre el asesinato del Cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo en 1993 no obtiene el aval de la
Iglesia católica al no presentar avances sustanciales en la indagatoria y, posiblemente, encubrir a peces gordos Involucrados. El crimen
sigue impune. 2 0 0 0 Encuentran al sureste de Marsella restos de la avióneta tripulada por el francés Antoine de SaintExúpery, autor de El
Principito, derribada por nazis en 1944.
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 SIN ATADURAS
Abu Dhabi. Me conmovió la visita que hice a la Casa de la Familia Abrahámica en la capital de los Emiratos Árabes Unidos, país musulmán
volcado al futuro. Se trata de un recinto único en el mundo: una iglesia, una sinagoga y una mezquita, erigidas una junta a la otra, en un
espacio común de respeto y diálogo interreligioso. En paz, los católicos rezan en la iglesia, los judíos oran en la sinagoga y los musulmanes
hacen lo propio en la mezquita, como buenos descendientes de Abraham. Bajo los auspicios del gobierno de los Emiratos Árabes Unidos
EAU, la Casa de la Familia Abrahámica fue inaugurada el año pasado tras la visita del papa Francisco a Abu Dhabi en 2019. En a quella
ocasión, fue suscrita la declaración sobre la fraternidad humana por la paz mundial y la convivencia. En el texto se exhorta a la
reconciliación y a la fraternidad entre todos, creyentes o no, así como a todas las personas de buena voluntad. Se apela a la conciencia de
cada una a rechazar la deplorable violencia y el ciego extremismo. El documento expresa el objetivo de acercar el Este y el Oeste, el Norte
y el Sur de nuestro mundo. Concluye reafirmando la esperanza de alcanzar la paz universal para que todos los habitantes la podamos
disfrutar durante nuestras vidas. La piedra fundacional de la Casa fue firmada en 2019 por el pontífice, por el gran imán de Al Azhar, Ahmed
Al Tayeb considerado el mayor líder religioso del islam, por Mohamed bin Zayed Al Nahyan, presidente de los EAU, y por el primer ministro
Mohammed bin Rashid. La iglesia católica está dedicada a San Francisco, en honor del santo de Asís que sostuvo el primer gran diálogo
entre el cristianismo y el islam cuando visitó al sultán de Egipto. En consecuencia, el capellán es un sacerdote franciscano, joven de barba
que viste el tradicional hábito, con la típica capucha, el cordón de tres nudos y las sandalias. La pared del altar está formada por vitrales
transparentes, en el centro un gran crucifijo dorado, a la izquierda la escultura de la virgen de Fátima y a la derecha la caja del sagrario. Sin
embargo, lo que más llama la atención de la iglesia son las numerosas vigas puntiagudas de diverso tamaño que a partir de un punto del
techo se abren en un cono iridiscente en forma de estrella, como si fueran rayos de luz del Espíritu Santo que iluminan a los feligreses. La
sinagoga se denomina Moisés Ben Aimón, mejor conocido en lengua española como Maimónides, nacido en Córdoba, la antigua AlÁndalus
hoy Andalucía sabio judío sefardita respetado por cristianos y musulmanes. La arquitectura en mármol blanco de los edificios destinados al
culto de las tres religiones deslumbra por el reflejo de la luz solar, pero en el interior la luz se suaviza a través de las celosías en forma de
estrella creando un ambiente de serenidad y recogimiento, propicio para la oración. El mundo sería un mejor lugar para vivir si el ejemplo de
la Casa de la Familia Abrahámica de Abu Dhabi se multiplicara en todos los rincones de nuestro planeta. _
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 RADAR
Entre los varios desencuentros del Presidente Andrés Manuel López Obrador con los jerarcas de la Iglesia Católica en México, sin duda
destaca el que vino luego del asesinato de los sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales y César Mora Salazar a manos del narco en la
Sierra Tarahumara de Chihuahua en junio de 2022, por todos los cuestionamientos a la política de seguridad del Gobierno de la 4T y los
llamados del clero para que hiciera ajustes a su estrategia. En medio de las fuertes tensiones que ese episodio detonó entre las autoridades
eclesiales y el Gobierno federal, el Episcopado Mexicano CEM, la Compañía de Jesús y la Asociación de Religiosas y Religiosos,
convocaron al mes siguiente a la realización de las Jornadas de Oración por la Paz, como a la que convocan nuevamente este fin de
semana para pedir por una jornada electoral en paz, luego de las campañas electorales con el mayor número de agresiones mortales a
candidatos y candidatas. En a quel momento la cifra de homicidios en el país era de 126 mil homicidios, y la respuesta de AMLO a a quellas
críticas fue hostil al reprochar que había mano negra en los reclamos de obispos católicos y sacerdotes jesuitas, a los que ya los había
tildado de apergollados, hipócritas y de desoír al Papa Francisco. Por eso habrá que ver, ahora que los homicidios ya rompieron los récords
de los tres pasados sexenios al sumar 186 mil, y luego de que las peticiones de la Iglesia en materia de seguridad nunca fueron tomadas en
cuenta, el tono que se emita desde los púlpitos de las 30 mil iglesias que tienen en el territorio nacional el próximo domingo, y lo que
planteen en la Velada de Oración por México que concluye hoy en la Basílica de Guadalupe convocada por la Dimensión Episcopal para los
Laicos DELAI, para orar por una votación libre, consciente y razonada para construir y comprometernos con la paz. Habrá que ver también
los términos en los que desde las hojas parroquiales invitarán el domingo dentro de la Jornada Nacional de Oración por el Proceso Electoral
a votar en libertad por los candidatos de su preferencia, pero que atiendan nuestros valores que se basan en el respeto a la vida, a la
justicia y al bien común. El domingo, añaden en el CEM, pedirán que las autoridades no interfieran, que los partidos no incurran en prácticas
ilegales y que las y los candidatos reconozcan los resultados. Y también para recomendar que no tengamos miedo de salir a votar, no nos
dejemos coacciónar por nadie, ni para votar ni para no salir a votar; ni para hacerlo por dádivas, amenazas o presiones de cualquier tipo.
Así que habrá que ver si la la relación del Gobierno de la 4T con las autoridades eclesiales no se vuelve a tensar a una semana de la
jornada electoral del 2 de junio, si desde el púlpito presidencial se considera que desde los púlpitos religiosos propalen la herejía a Morena y
aliados.
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 Elecciones en paz
Si algo nos ha lastimado como nación, más que cualquier otra cosa, es la inseguridad y la violencia que ha sembrado muerte y dolor en
todo México. El reciente asesinato del niño Dante Emiliano, de tan solo 12 años de edad, ocurrido en Tabasco, exhibe de forma
desgarradora esta situación. Pero si bien este caso es especialmente dramático al tratarse de un niño, lo cierto es que la violencia es,
lamentablemente, parte del paisaje en todos los rincones del país. Las campañas políticas no han estado exentas de la violencia, lo que se
ha traducido en el asesinato de cerca de 30 candidatos y políticos de diferentes partidos en lo que va de este proceso electoral. En ese
contexto y en vísperas de las elecciones del próximo 2 de junio, la Conferencia del Episcopado Mexicano está convocando a una Jornada
Nacional por la Paz que se llevará a cabo el próximo domingo en todas las diócesis y parroquias del país. El anuncio lo hizo el obispo
Ramón Castro, secretario de la CEM. A través de un video, el también vocero de la Conferencia del Episcopado Mexicano calificó a la paz
como un regalo precioso que anhelamos para nuestro país y se refirió de forma concreta al proceso electoral en puerta pidiendo a los
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Resumen Ejecutivo

creyentes y a las personas de buena voluntad elevar oraciones para tener una jornada electoral justa, pacífica y transparente. Además de la
convocatoria a esta Jornada Nacional por la Paz, la Iglesia católica emitió un comunicado titulado Por el Bien de México, con mensajes para
los votantes, las autoridades en las mesas de votación, los candidatos y partidos políticos, las autoridades electorales, los medios de
comunicación, las autoridades responsables de garantizar la paz y las Fuerzas Armadas. Hay mensajes en este comunicado de especial
trascendencia política: la Iglesia católica pide a partidos políticos y candidatos actuar con legalidad y con ética, así como saber ganar y
saber perder. Por otro lado, los obispos hacen un llamado a las autoridades electorales para actuar con imparcialidad y no ceder al acoso
de otros poderes. Y un exhorto que llama mucho la atención es el que la Iglesia hace a las Fuerzas Annadas, en el sentido de que actúen
con una gran responsabilidad para garantizar la paz social. El cumplimiento de la legalidad y la conservación de la paz social en este
proceso electoral dependen, en parte, de esta institución nacional el Ejército, como última instancia para limitar las acciones de quienes no
acepten los resultados, sostienen los obispos en el comunicado referido. La jerarquía católica está hablando con más claridad que cualquier
actor en la campaña, ya sean candidatos, dirigentes de partido, líderes sociales o empresariales. Su implicación creciente en el proceso
electoral tendrá un peso muy importante al generar conciencia entre muchos votantes, no solamente sobre la importancia de votar, sino
sobre lo que está en juego en esta elección. El llamamiento a la Jomada Nacional por la Paz, además de la dimensión sobrenatural que
implica para quienes somos creyentes, es un recordatorio a la sociedad mexicana respecto a la ola de violencia que nos lastima a todos.
Por lo tanto, dicho llamamiento conecta de forma importante con el anhelo de paz y unidad que tenemos la mayoría de los mexicanos. La
Jornada Nacional por la Paz incentivará la participación en las urnas, pues se trata de una convocatoria de quienes tienen gran autoridad
moral sobre millones de personas en México. La Iglesia no puede pedir el voto en favor de candidato alguno, pero la invitación de los
obispos a discernir sabiamente la decisión del voto en el marco de una jornada de oración teniendo como marco de reflexión un México libre
de discordia y de violencia, especialmente durante la jornada electoral, representa también una jugada política maestra que debe tener muy
nervioso al inquilino de Palacio Nacional.
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 ANTIPOLÍTICA
E ste martes se cumplieron 20 años de uno de los episodios de represión y violencia estatal más brutales ocurridos en Jalisco. El 28 de
mayo de 2004 se escribió una de las páginas más negras en el libro de las libertades políticas y respeto a los derechos humanos en Jalisco.
En mayo de 2004, Guadalajara fue sede de una cumbre de Jefes de Estado de América Latina, El Caribe y la Unión Europea ALCUE. A la
par de las reuniones y deliberaciones de 53 Jefes de Estado, decenas de organizaciones civiles de Jalisco, México y otras partes del mundo
celebraron un Foro Social bajo el lema Enlazando Alternativas, que llevó a cabo decenas de actividades como foros, conferencias y talleres,
para terminar con una amplia manifestación convocada la tarde del viernes 28 de mayo partiendo de la glorieta Minerva hasta la plaza de
los dos templos. Cuando la manifestación llegó al cruce de las avenidas Juárez y 16 de Septiembre, un grupo de jóvenes encapuchados se
enfrentó a policías estatales y federales que mantenían una valla por la Avenida 16 de Septiembre. Los organizadores de la manifestación y
del Foro Social siempre se deslindaron de la violencia de ese grupo. Después de casi una hora en la que no se detuvo a quienes agredían
directamente a los policías, el entonces gobernador panista Francisco Ramírez Acuña hoy aspirante a senador de la República por el PAN
ordenó el despliegue de uno de los operativos policíacos de detención y represión más amplio y masivo que ha tenido Guadalajara,
comparado con el Halconazo del 5 de junio de 2020 por el actual Gobierno. Durante la tardenoche del viernes 28 de mayo policías estatales
y de la entonces Procuraduría de Justicia detuvieron violentamente a 111 personas; la mayoría fue llevada al sótano de la Secretaría de
Seguridad, en Avenida 16 de Septiembre y Libertad. Otro grupo fue llevado a las instalaciones de la Procuraduría en la calle 14 y algunos
otros a la sede de la Policía de Guadalajara en la Avenida independencia. La mayoría de los detenidos fueron torturados y a algunas
mujeres se les cometieron vejaciones sexuales. Al día siguiente, el sábado 29 de mayo, se consignó a 48 de los detenidos y se liberó a
otros 63 entre ellos ocho extranjeros, admitiendo que esos detenidos eran inocentes, pues ni siquiera se les hicieron cargos administrativos.
Una parte de los detenidos sufrieron tortura: golpes en el cuerpo, bolsas en la cabeza para aplicarles asfixia momentánea, simulacro de
disparos en la sien, amenazas de muerte para los torturados y sus familias, posturas corporales lesivas durante varias horas. Además se les
impidió comunicarse con sus familiares o abogados. A los detenidos se les consignó por daños a las cosas, pandillerismo y resistencia a la
autoridad, y varios de ellos pasaron varios meses en la cárcel, como Daniel Vázquez, un joven que ni siquiera participó en la manifestación
y que no podía declararse inocente porque había sido operado de las cuerdas vocales. Algunos consignados debieron llevar este proceso
judicial fabricado hasta por quince años. Todos los abusos, tortura y tratos crueles y degradantes cometidos por las fuerzas de seguridad
del Gobierno panista de Ramírez Acuña fueron consignadas en un Informe Especial que la Comisión Nacional de Derechos Humanos
CNDH emitió en agosto de ese mismo año. Pero el entonces gobernador no sólo no admitió su responsabilidad, sino que sin reparo declaró
que si fuera necesario lo volvería a hacer. A la distancia, parece ser que ese discurso de mano dura del entonces gobernador, avalado por
la cúpula empresarial entre ellos el candidato Juan José Frangie, la Iglesia católica y la mayoría de medios de información, fue un recurso
político para ganar presencia nacional como un político que no le temblaba la mano frente a quienes venían a destruir la ciudad. Tiempo
después, Ramírez Acuña fue designado secretario de Gobernación por Felipe Calderón. Lamentablemente los responsables de este brutal
episodio represivo no fueron investigados y sancionados en su momento. Al contrario, ahora el principal responsable político de los hechos
del 28 de mayo, Ramírez Acuña, se presenta, sin rubor y sin remordimiento de conciencia, como candidato de la coalición PAN, PRI y PRD
al Senado de la República. A 20 años de la represión de mayo de 2004 es necesario ejercer el derecho a la memoria para seguir exigiendo
justicia para que hechos tan brutales como la represión y la tortura contra ciudadanos que ejercen su derecho de manifestación, no vuelvan
a ocurrir ni en Jalisco, ni en México.
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 El inñuencer de Dios
Umberto Eco dijo que el Papa Juan Pablo II representaba la Edad Media más la televisión. En 2024, el timonel de la barca de San Pedro se
ha modernizado lo suficiente para representar la Edad Media más internet Ninguna religión ha dado tanto impulso a las imágenes como el
catolicismo. Si la reforma protestante quiso limitar la idolatría eliminando la proliferación de ángeles y santos, la Iglesia católica reacciónó
promoviendo el barroco, que llenó de adornos hasta el último rincón de los altares. De manera lógica, el sistema de creencias que encontró
mil modos de pintar la anunciación de María, el descenso de la cruz o la adoración de los Reyes, ahora aprovecha las pantallas para unir la
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Resumen Ejecutivo

devoción con el photoshop. ¿Cuál es el espacio de la fe El ser humano puede orientar su vida en tomo a las nociones de infierno, purgatorio
y paraíso sin tocar ninguno de esos sitios. Como las virtudes teologales, los lugares de la moral son intangibles. En los inicios de la
revolución cibernética, Umberto Eco advirtió con sagacidad que los procesadores de IBM, alimentados austeramente de letras, obedecían a
la ética protestante, mientras que la vistosa iconografía de Apple aprovechaba los recursos de la evangelización católica El trato religioso
con la tecnología ha llevado a algunas parado jas. Juan José Millás señala que las monjas de clausura han dejado de serlo; sin salir a la
calle, rompen las reglas del encierro, pues pasan el día entero en internet, iugar de encuentro de la grey. No es de extrañar que una religión
basada en milagros visuales esté a punto de tener su primer santo digital. Se trata de Cario Acutis, italiano nacido en Londres en 1991, que
murió en Mon za en 2006 enfermo de leucemia, y dedicó su vida breve a difundir el evangelio en las redes sociales. Su niñera polaca le
inculcó la fe y desde niño quiso visitar igiesias; recibió la primera comunión a los siete años y alternó los rezos con una pasíón que obliga a
creer en los milagros el fútbol y otra que los representa los videojuegos. De rostro angelical y sonrisa fácil, Acuris cautivó a quienes lo
trataron durante los quince años de su vida terrenal. Combatió el bullying en su escuela y utilizó internet con el sentido rebelde de los
cristianos primitivos. En el pantano de los haters, los linchamientos y la desaforada au topromoción en red, actuó como un heterodoxo que
promovía la bondad y anunciaba milagros eu carísticos. Educado en la Playstation, no utilizó la aburrida pedagogía de los catequistas. Si
Jesús reclutó a los apóstoles con la sencilla sabiduría de sus frases No sólo de pan vive el hombre, Acutis hizo lo propio con la tribu digital:
Naciste original: no vivas como fotocopia. El Papa Francisco captó la importancia de su mensaje y lo elogió de esta manera: Ha sabido usar
las nuevas técnicas de comunicación para transmitir el evangelio. El sitio www.miracolieu caiistici.org multiplicó los seguidores como si
reiterara el milagro de los panes y los peces. Consciente de su papel, el joven cibernauta diseñó un kit para ser santo, que, a diferencia de
las mochilas de supervivencia, no constaba de objetos sino de reglas de conducta: confesión semanal, adoración eucarística, disposición a
renunciar a cualquier cosa en aras de los demás. Lo que más sorprende de su vocación religiosa fue la alegría con que la llevó a cabo. Fiel
a la dinámica en red, operó por su cuenta, sin someterse a las restrictivas normas de una congregación y no quiso vestir otro hábito que la
camiseta del Milán, equipo de sus amores. Después de su muerte fue llevado a Asís, última morada de San Francisco, donde su cuerpo se
exhibió en jeans y sudadera. Se cerraba así un destino y comenzaba otro. Un niño brasíleño, que padecía una grave afectación del
páncreas, sanó después de encomendarse a Acutis, que en 2020 fue beatificado. Un segundo milagro ocurrió en 2022, cuando una chica
de Costa Rica se recuperó de un traumatismo craneoencefálico gracias a los rezos que su familia hizo al influencer de Dios. La
Congregación para las Causas de los Santos del Vaticano exigía tres milagros para alcanzar la santidad certificada, pero en una época que
ama las rebajas ya se conforma con dos. Acutis será canonizado. La primera explicación del mundo fue mágica. La era digital se define por
la tecnología, pero encendemos la computadora en espera de un milagro.
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 Tiempo de mujeres
EDUARDO CACCIA eduardo_caccia El mundo en general ha construido barreras de género que limitan y obstaculizan a las mujeres; es de
celebrar que México tenga una Presidenta. Tiempo de mujeres En 1971 se celebró en México un Campeonato Mundial de Fútbol femenil.
Era yo un niño y conservo vagos recuerdos, imágenes que se fueron deslavando en el tiempo, hasta ahora entiendo por qué. El documental
Copa 71 narra buena parte de lo sucedido en a quella competencia, bajo un ángulo particular: luego del éxito y el enorme interés que
generó el torneo entre los aficionados mexicanos, la FIFA se encargó de sepultarlo. Más que eso, tomó acciones con el objetivo de detener
el avance del fútbol femenil. Si bien el campeónato de 1971 estaba todavía bajo el embrujo de la Copa del Mundo México 70, fue innegable
que los aficionados mexicanos se volcaron no sólo en los estadios, también en los hoteles donde se concentraban las jugadoras, en los
aeropuertos para recibirlas y hasta en las calles, siguiendo los autobuses a modo de escolta festiva. Copa 71 muestra el testimonio de
varias jugadoras extranjeras que no podían creer que Hieran ellas el centro de atención, incluso de la prensa mexicana, considerando que
en sus países el fútbol femenil no despertaba interés ni pasíón y las futbolistas no eran apoyadas por sus federaciones ni por sus gobiernos.
México las sorprendió, las elevó como ídolos deportivos. Los llenos en el Estadio Azteca y las imágenes de furor que tiene el documental
son un reflejo del potencial que el fútbol femenil alcanzó en 1971. ¿Por qué entonces la FIFA decidió meter el freno prohibiendo a los clubes
varoniles que prestaran sus instalaciones a mujeres e incluso amenazando con sanciones No solo se minimizó el impacto del Mundial de
1971, también se minimizó que se hubiera, literalmente, borrado de la historia oficial. Aunque falta mucho para tener un país libre de
violencia contra la mujer y para que vivan en una sociedad justa, hoy tenemos un clima de mayor apertura hacia el rol de la mujer. El
camino a la igualdad de derechos se ha abierto lentamente. En el Reino Unido la mujer tuvo el derecho de votar hasta 1918, si era mayor
de 30 años, y hasta 1928 para las mayores de 21 años. En Francia la mujer vota desde 1945, en Estados Unidos desde 1920, en México
desde 1953, en Suiza a partir de 1971, en China desde 1949, Kuwait lo permite desde el 2005 y Arabia Saudita desde 2015. Ha sido
apenas ayer cuando la mujer ha igualado este derecho cívico con los hombres. Durante la Edad Media el papel de la mujer estaba
profundamente influenciado por la estructura social, las normas religiosas y las expectativas culturales de la época. Las mujeres eran
consideradas inferiores a los hombres y su rol se limitaba principalmente a la esfera doméstica La discriminación por género era una
realidad omnipresente y se manifestaba de varias formas. Su acceso a la educación era muy limitado. En el trabajo eran excluidas de los
gremios y asociaciones profesionales. El matrimonio las convertía en propiedad de sus maridos, con derechos limitados. La Iglesia católica
las consideraba moralmente más débiles y más susceptibles al pecado. Las leyes medievales reflejaban y reforzaban su subordinación.
Desde entonces la sociedad ha promovido una dominación de género y ha puesto barreras significativas que limitan las oportunidades y la
autonomía femeninas. No hemos cambiado lo suficiente. Volvamos a Copa 71. Brandi Chastain, campeóna del mundo en 1991, es
entrevistada. Afirma que el primer campeónato mundial femenil fúe en ese año. Le muestran escenas del Estadio Azteca con 110 mil
personas. ¿Es un patido de hombres, pregunta, sorprendida, pues le habían dicho que hablarían de fútbol femenil. Al ver que se trata de
mujeres, inquiere: ¿Cuándo fríe esto. No lo puede creer; nadie, nunca, le habló del evento que dos décadas aites abrió la brecha del camino
que ella transitó. Es de celebra que en México vayamos a tener una mujer como titular del Poder Ejecutivo. Me pregunto qué dirían Juana
de Asbaje, Virginia Woolf, Simone de Beauvoir, Rosario Castellanos, Maya Ángelou, Bell Hooks y tantas más. Se atribuye a esta última la
frase: El amor feminista es el único amor que puede liberarnos. No a quel que proviene necesariamente de una mujer, sino de una actitud
feminista. Esperemos que esta inédita etapa de la vida de nuestro país venga con esa semilla para inspirar una mejor sociedad y luego una
mejor clase política
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 ¡Vaya elecciones
Si no hay un cambio radical de nuestro modelo político no esperemos que se superen nuestros grandes problemas. BERNARDO
GONZÁLEZ MORA in fo  irhjal.org.mx ¡Vaya elecciones He tenido la oportunidad de observar con interés varias elecciones, en las
anteriores no estuvieron ausentes las trampas, el intervencionismo gubernamental, la incultura política, la manipulación propagandista y el
desinterés de la gente, pero nunca había vivido ni imaginado lo que hemos estado viviendo. El intervencionismo del Presidente de manera
personal, burda y sin el menor recato, importándole muy poco lo ilegal e inmoral, imaginemos cómo estará orquestando la operación política
de todo el aparato gubernamental en consonancia con su partido y sus aliados que no están libres de cuestionamientos, un Verde
Ecologista secuestrado por una cúpula señalada por sus corruptelas, el único partido de su tipo que sin el menor recato avala un ecocidio
en el que se han talado millones de árboles afectando, además, todo un sistema hídrico de consecuencias inimaginables; un Partido del
Trabajo manejado por una cúpula inamovible en la que prefieren negociar su membresía para postular candidatos extemos en detrimento
de su militancia, y Morena, sometido a un caudillo con una indudable habilidad política facilitada en el nulo respeto a las normas jurídicas y
éticas aplicables a lo que debieran ser contiendas democráticas con sentido de equidad, cuando como jefe de Estado debiera gobernar
para todos. En el otro bloque de partidos, directorios cupulares enquistados al calor de formas organizacionales que se los facilitan para
decidir caprichosamente candidaturas y prerrogativas, cuyas consecuencias las estamos viendo en el éxodo de militantes de todos los
niveles, aunque es más notoria la fuga de miembros muy distinguidos, mismos que en sus tiempos nada o muy poco hicieron para
democratizar sus organizaciones políticas; de algunos de ellos solo se puede entender su renuncia al calor de su conveniencia futurista, sin
descartar sus temores por las consecuencias por su corrupción a sabiendas que al transitar su mUitancia hacia Morena será como purificar
sus pecados en el Río Jordán. De la tercera opción, narrado por el prestigiado columnista Raymundo Riva Palacio, el rol de su dirigente,
Dante Delgado, titular de la franquicia MC, y su candidato Alvarez Máynez fue presuntamente negociado con el fiscal general Gertz Mañero,
seguramente en un procedimiento que le resulta muy familiar, ya que era el mismo que practicaba quien fríe su mentor, Fernando Gutiérrez
Barrios y sus famosos expedientes. Emulos de Lavrenti Pávlovich Beria, encargado de las purgas estalinistas, han aplicado eficientemente
sus prácticas para someter o cooptar a muchos de sus nuevos reclutas, esto sin excluir métodos en metálico y otros más sutiles según la
calidad moral, utilidad y fortaleza de carácter del prospecto. Cuando salga a la luz este articulo seguramente tendremos algunos indicadores
de cómo se resolvió o se está resolviendo la elección. De Máynez nadie, excepto él, le dan alguna posibilidad, y toda la atención se centra
en las dos candidatas. Si las evaluáramos de forma personalísima tendríamos motivos de Claudia Sheinbaum forjada en luchas sociales
que dan identidad ideológica, espíritu de lucha, carácter, sobre todo carácter mostrado en su comparecencia ante la alta jerarquía de la
Iglesia Católica, con franqueza, sin hipocresía planteó acuerdos y desacuerdos, inteligente y preparada sin duda, pero sometida al liderazgo
de AMLO y a una visión maniquea, convencional y antidemocrática de resultados catastróficos en seguridad, salud, educación y de
reiterados señalamientos de corrupción del círculo familiar y del entorno cercano al Presidente. Xóchitl, una mujer muy humana, honesta,
bien intencionada, con sentido de lo constructivo, sencilla, con una franqueza que de repente la mete en problemas, lamentablemente al
frente de futuros legisladores y gobernantes de estados y municipios que decidieron sus partidos aliados. Todos nuestros vicios e
ineficiencias son consecuencia de un modelo de gobierno del que no podemos esperar gobernabilidad, supremacía institucional, Estado de
Derecho, seguridad, armonía y bienestar. Si no hay un cambio radical de nuestro modelo político no esperemos que se superen nuestros
grandes problemas. Si después de la elección quien sea la triunfadora, en un clima de concordia no convoca a un amplio y democrático
Congreso refundatorio, seguiremos en el naufragio en el que nos llevan las cúpulas de nuestro país.
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 Gente, la que pone a todos en su lugar
IGLESIA PIDE RECONCILIACIÓN  Desde el equipo de Prensa del Arzobispado de Guadalajara se emitió una foto del cardenal de
Guadalajara, Francisco Robles Ortega, en la que se constata que votó y a la par se emitió un mensaje en el que se pide a Dios por la paz y
la reconciliación entre los mexicanos, ejerciendo nuestro derecho a elegir gobernantes que se comprometan por el bien común, por
salvaguardar la dignidad de la persona, como escuchamos en el Evangelio PUNTO. El gobernador de Jalisco votó en la casilla que se
colocó en la sede del Sistema de Universidad Virtual de la Universidad de Guadalajara UdeG. GASTO. Como la UdeG ya tiene un
presupuesto constitucional, ya no debe preocuparse por quién gane. RELIGIÓN. Desde el arzobispado tapatío se emitió un mensaje en el
que se llama a la reconciliación entre mexicanos. UNIVERSIDAD TRABAJARÁ CON QUIEN SEA QUE GANE: VILLANUEVA El gobernador
de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, afirma que los votos de los jaliscienses reflejarán lo que hizo su gobierno SONIA SERRANO ÍÑIGUEZ
GUADALAJARA El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, señaló que serán los ciudadanos quienes pondrán a cada quien en su
lugar. Después de acudir a emitir su voto, acompañado de su familia, afirmó también que la jornada electoral transcurrió en paz. En
entrevista, el mandatario dijo que en Jalisco la valoración que haga la gente va a reflejar lo que nosotros hicimos como gobierno y lo que
hicieron nuestros candidatos en campaña. Ante la pregunta de si estaba preocupado, dijo que él ya ha vivido muchas campañas y entiende
que la gente pone a todo mundo en su lugar y la realidad tarde o temprano nos alcanza a todos. Vamos a ver cuál era la realidad, vamos a
ver quién tenía la razón, vamos a ver quién hizo bien las cosas, vamos a ver a final de cuentas a quién apoya la mayoría del pueblo de
Jalisco. Tras votar en la casilla colocada en las instalaciones del Sistema de Universidad Virtual de la Universidad de Guadalajara UdeG, el
gobernador se negó a hablar de la elección federal y reiteró que dará su opinión sobre ese tema después del proceso, ya que veamos quién
tiene la razón. Agregó que él se mantuvo concentrado en su labor como gobernador y, en especial, atento a los temas locales. Nuestra
responsabilidad es esta. Alfaro Ramírez reiteró que una vez que concluya su gobierno se retirará de la política para dedicarse a temas de
futbol. Por su parte, el rector general de la Universidad de Guadalajara UdeG, Ricardo Villanueva Lomelí, adelantó que ésta trabajará con
quien los ciudadanos decidan que debe gobernar Jalisco. Luego de votar por la mañana en la casilla que le correspondía, en el
fraccionamiento Las Cañadas, en Zapopan, Villanueva Lomelí llamó a la comunidad universitaria a acudir a las urnas, pues aseguró que a
los Leones Negros no les gusta que otros decidan por ellos y que por ello la Universidad se preocupa por formar ciudadanos críticos y
conscientes. El rector abundó que la Universidad cada vez está más fuerte y recordó que ya tiene un presupuesto constitucional, lo que le
garantiza que ya no debe preocuparse por quién gane las elecciones, la Universidad va a tener su crecimiento institucional, vamos a
garantizar la educación de todos los jaliscienses. Por otro lado, anunció también una promoción conjunta de la UdeG y el Auditorio Telmex
para rifar boletos de presentaciones en dicho espacio entre los estudiantes que demuestren que votaron. Para ello pidió que estén
pendientes de la información en las redes sociales de la casa de estudios. DESTACA CANACO JORNADA EN PAZ El presidente de la
Cámara Nacional de Comercio Canaco en Guadalajara, Javier Arroyo Navarro agradeció a los institutos nacional y local electoral por el
trabajo que realizaron para hacer posible la jornada de este domingo, así como a las corporaciones de seguridad por apoyar para que los
ciudadanos pudieran acudir a las casillas y votar en paz. Al salir de la casilla en la que emitió su sufragio, el líder empresarial agradeció en
especial a los ciudadanos que aceptaron ser funcionarios de casilla y a los observadores electorales: Nuestro sistema democrático se
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sustenta en gran medida en su tarea. El país les agradece que hayan decidido participar de manera activa en este proceso y que tomen
como suya la responsabilidad de que cada voto cuente. A la vez destacó la labor de las empresas que ofrecieron descuentos y promociones
para incentivar el voto. La democracia es responsabilidad de todos y la iniciativa privada demostró que está a la altura de esta tarea,
puntualizó. Por su parte, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex Jalisco, Raúl Flores López, hizo
un receso en el trabajo formal de observación que instaló la cúpula empresarial que encabeza y llamó a los ciudadanos a participar en la
jornada electoral. Los invito a que salgamos y hagamos de esta fiesta de los ciudadanos una fiesta en paz, democrática, señaló tras dar
seguimiento puntual a la jornada electoral desde el momento que comenzaron a instalarse las casillas. FOTOS: ESPECIAL La gente pone a
todo mundo en su lugar y la realidad tarde o temprano nos alcanza a todos. Vamos a ver cuál era la realidad, vamos a ver quién tenía la
razón, vamos a ver quién hizo bien las cosas ENRIQUE ALFARO RAMÍREZ GOBERNADOR DE JALISCO El presupuesto constitucional de
la UdeG le garantiza a la Universidad que ya no nos debe preocupar quién gane las elecciones, la Universidad va a tener su crecimiento
institucional, vamos a garantizar la educación de todos los jaliscienses RICARDO VILLANUEVA LOMELÍ RECTOR GENERAL DE LA
UDEG
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 Todos unidos por Jalisco
Tras los enfrentamientos y la guerra de declaraciones entre simpatizantes de Morena y Movimiento Ciudadano, la Cámara de Comercio de
Guadalajara Canaco invitó a la unidad después de conocer los resultados de los cómputos de las elecciones locales. Invitó a todos a
trabajar en unidad por Jalisco. Hacemos un llamado a los jaliscienses a trabajar unidos por nuestro Estado, con el fin de mantener el rumbo
de progreso y bienestar que hemos construido a lo largo de la historia. La Canaco, encabezada por Javier Arroyo Navarro, acentuó que el
sistema democrático fue puesto a prueba una vez más y, para fortuna de todos, se confirmó que las instituciones electorales están sólidas y
que los ciudadanos expresaron en libertad su decisión sobre quiénes quieren que los representen.  En Jalisco el resultado muestra un
equilibrio partidista en los Poderes Ejecutivo y Legislativo, que nos obliga a mantener un espíritu colaborativo. Ayer, el Instituto Electoral y
de Participación Ciudadana IEPC entregó a Pablo Lemus su constancia como gobernador de Jalisco. La acreditación fue recibida de manos
de la presidenta del Instituto, Paula Ramírez, con la cual se valida el triunfo de Lemus Navarro como Ejecutivo del Estado por Movimiento
Ciudadano, para el periodo que comprende del 6 de diciembre de 2024 al 5 de diciembre de 2030. Lo anterior, luego de que Lemus
obtuviera un total de un millón 626 mil votos, superando a Claudia Delgadillo, de la Mega alianza Sigamos Haciendo Historia en Jalisco,
quien recibió oficialmente un millón 440 mil sufragios, tras el cómputo de las actas y el recuento de los votos que concluyó hacia la
madrugada de ayer. En su discurso, Pablo Lemus llamó a la unidad por Jalisco: Estoy muy agradecido con quienes contribuyeron a tener
este enorme triunfo, ser el gobernador más votado de la historia de Jalisco, el que tiene el mayor respaldo a través de las urnas. Es una
enorme responsabilidad. Aseguró que mantendrá una coordinación directa con la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, con quien habrá
apertura de diálogo para abordar los distintos temas que se requieran a lo largo de la administración, sin que esto signifique que entregue a
la Federación proyectos por los cuales se ha trabajado desde el Estado. También aseguró que mantendrá plena comunicación con todas
las Cámaras, la Universidad de Guadalajara y las organizaciones civiles, así como con el resto de los partidos para establecer un Gobierno
de unidad, incluyendo un llamado al diálogo a Morena, para trabajar en unión y coordinación por todos los jaliscienses. Durante la sesión
del pleno del IEPC, Paula Ramírez destacó que tras los comicios del pasado 2 de junio, se logró que 49 mujeres llegaran a presidir una
alcaldía en la Entidad, teniendo así un número histórico para la paridad política. Y por segunda ocasión, el Congreso de Jalisco se
conformará por al menos la mitad de curules ocupados por mujeres. Los resultados que hoy rendimos al Estado, dan cuenta de una
sociedad plural, que usa su voto como palanca de sanción o de ratificación, una ciudadanía obstinadamente democrática, expresó la
consejera presidenta. El cardenal Francisco Robles Ortega opinó sobre el tema: llamó a Sheinbaum y a Lemus a gobernar para todos y
servir a los mexicanos en ánimo de reconciliación
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 El Mural: 2024-06-10

 Dan mayoría a Lemus; el Congreso: opositor
El emecista Pablo Lemus salió emocionado de la sala de sesiones del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco IEPC con
la constancia de mayoría en sus manos que lo acredita como Gobernador electo. Su sexenio iría del 6 de diciembre de 2024 al 5 de
diciembre de 2030. Lemus llegó sonriente a otra sala donde lo esperaban los medios de comunicación, donde externó su emoción por
recibir la constancia que le acredita 1 millón 630 mil votos obtenidos. Aunque destacó haber sido el candidato más votado, incluso por
encima de Enrique Alfaro en 2018 tuvo 1 millón 354 mil 80 votos, indicó que buscará un acercamiento con actores políticos en busca de
unidad y de perfiles para su Gabinete. Voy a gobernar para todas y para todos, declaró. El Gabinete todavía no lo tengo decidido, voy a
iniciar este diálogo permanente, voy a tener una reunión con la candidata del PRIPANPRD, Laura Haro; con el Cardenal Francisco Robles
Ortega, con el Gobernador de Jalisco .... Hago una invitación a todos mis contendientes, incluida la candidata de Morena Claudia Delgadillo,
a iniciar un diálogo respetuoso viendo por el bien de Jalisco. Indicó que hoy anunciaquién estará encargado del proceso de transición de
Gobierno y que a partir del fin de semana tomará vacaciones con su familia. Después, afirmó, retom ará los trabajos rumbo a la
conformación de su equipo. Lemus aseguró que con Claudia Sheinbaum, Presidenta electa de México, tendrá una gran relación, aunque no
será de sometimiento. El G obernador electo estuvo acompañado por los emecistas Verónica Delgadilio y Gerardo Quirino, quienes hoy
recibirán sus constancias de mayoría por la Alcaldía de Guadalajara y Tlajomulco, respectivamente. Juan José Frangie, candidato ganador
de Zapopan, no acudió. Ante la inminente llegada de un Congreso variopinto en fuerzas políticas, en donde se perfila que Morena y aliados
tengan 19 curules el 50 por ciento, MC 11 y PANPRI 8, Lemus dijo que privilegiará el diálogo con los legisladores de todos los partidos. La
gente decidió que la representación en el Congreso del Estado de Jalisco Hiera de otros colores y esto lo entendemos, sin embargo hay
algo que se ha analizado poco: Movimiento Ciudadano tendrá la fracción mayoritaria en el Congreso como partido político, ya como
coaliciones es otra cosa, pero como partido la principal fuerza política será MC, acotó el Gobernador electo.
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Resumen Ejecutivo

 El milenio Guadalajara: 2024-06-10

 Pablo Lemus recibe la constancia de mayoría
El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC entregó este domingo la constancia de mayoría de la elección a la gubernatura de
Jalisco a Pablo Lemus, de Movimiento Ciudadano, quien dijo no sentirse preocupado por la impugnación anunciada por Morena, y pidió
darle la vuelta a la elección. El emecista, que recibió el documento de manos de la consejera presidenta Paula Ramírez Hundefinedhne,
invitó al diálogo a Laura Haro y Claudia Delgadillo, sus contrincantes en la contienda de las alianzas Fuerza y Corazón por Jalisco y
Sigamos Haciendo Historia, respectivamente, por el bienestar de la ciudadanía, hago una amable invitación también a todos mis
contendientes, incluida la candidata de Morena, a iniciar un diálogo respetuoso, viendo por el bien de Jalisco y su futuro. Sobre la
impugnación que Morena anunció a la elección a la gubernatura, Lemus Navarro dijo que no le preocupa que se reviertan los resultados,
definitivamente no me preocupa, no hay ninguna causa, y yo creo que ya es momento de darle la vuelta a la elección. Recordó que Pedro
Kumamoto, candidato a la alcaldía de Zapopan por Sigamos Haciendo Historia, ya reconoció el triunfo del emecista Juan José Frangie; y en
Tla quepa que se confirmó la victoria de la morenista Laura Imelda Segura, entiendo que esto era una cuestión político partidista, pero ya
las campañas terminaron, se acabaron, es momento de darle la vuelta a la página. Lemus Navarro puntualizó que no entrará en la
confrontación a los que quiere llevar algunos dirigentes nacionales de partidos. Al recibir la constancia, agradeció la participación de las y
los jaliscienses en la jornada electoral del 2 de junio, muy agradecido con quienes contribuyeron a tener este enorme triunfo, convertirme en
el gobernador más votado de la historia del estado de Jalisco, el gobernador que tiene el mayor respaldo a través de las urnas con
alrededor de un millón 630 mil votos es una enorme responsabilidad. Lemus Navarro señaló que gobernará para todas y todos los
jaliscienses, sin exclusiones y sin hacer a un lado a nadie, con una lógica de ver hacia ade lante y con un diálogo propositivo. Indicó que
trabajará en conjunto con la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y aseguró que no habrá polarización, sino que será un
gobernador que privilegie el trabajo en conjunto entre la Federación y el Estado. Van a ver en mí un diálogo permanente con la próxima
presidenta de México, un diálogo respetuoso; yo estoy seguro que la doctora Sheinbaum se va a sentir mucho más cómoda trabajando
conmigo como gobernador de Jalisco, que con muchos otros gobernadores del país, lo van a ver, aseguró. Sin embargo, advirtió que
defenderá los temas prioritarios para Jalisco, por supuesto que habrá un diálogo respetuoso y permanente con la doctora Sheinbaum, sin
embargo, no voy a ser un gobernador sumiso, y lo dije desde hace mucho tiempo y lo refrendo, no voy a entregar ni el sistema educativo ni
el sistema de salud a la Federación. Señaló que también sostendrá encuentros con el cardenal Francisco Robles Ortega; representantes del
PAN y el gobernador Enrique Alfaro Ramírez; además buscará al rector de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva. _ Jornada
inédita y participativa: IEPC La consejera presidenta del IEPC, Paula Ramírez Hundefinedhne, afirmó que Jalisco vivió una jornada de
libertad, participativa e inédita, destacó que cada voto pudo ser constatado y de esta manera no quedará duda de la voluntad ciudadana, se
realizó el recuento de votos más números de nuestra historia democrática, añadió Ramírez Hundefinedhne. Reiteró que el conteo rápido del
INE, el PREP jalisciense y el cómputo final presentan resultados coincidentes, y reconoció el trabajo realizado por las y los integrantes del
instituto electoral.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-06-10

 Entregan constancia de triunfo a Pablo Lemus
Pablo Lemus Navarro recibió del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC la constancia de mayoría como gobernador de
Jalisco tras su triunfo en la elección del 2 de junio. El emecista destacó que es el aspirante al Ejecutivo estatal más votado de la historia de
Jalisco, con un millón 626 mil 941 sufragios, lo que representa 272 mil 927 más que Enrique Alfaro Ramírez, que sería el segundo más
votado. Cuestionado sobre el posicionamiento de Movimiento Regeneración Nacional Morena de que irá a tribunales para impugnar la
elección a la gubernatura, Lemus Navarro dijo que no le preocupa, pues no hay ninguna causal válida. Creo que ya es momento de darle la
vuelta a la elección; he visto que Pedro Kumamoto ha reconocido ya el triunfo de Frangie. También se confirma por parte de Morena el
triunfo de la candidata en Tla quepa que con los mismos datos con los cuales yo fui electo y el mismo procedimiento. Opinó que las y los
jaliscienses no quieren ver a los políticos peleando, sino trabajando, por lo que consideró que Morena terminará reconociendo su derrota.
Lemus Navarro adelantó que este lunes se reunirá con Laura Haro Ramírez, candidata a la gubernatura por la coalición Fuerza y Corazón
por Jalisco, así como con el cardenal Francisco Robles Ortega. Además, buscará al rector de la Universidad de Guadalajara UdeG, Ricardo
Villanueva Lomelí. El gobernador electo añadió que está por anunciar a la persona que encabezará la mesa de transición. Consultado sobre
las amenazas que recibió Paula Ramírez Hundefinedhne, titular del IEPC, enfatizó que es importante para la democracia cuidar a los
organismos autónomos y a los funcionarios electorales. Son equilibrios que tenemos los gobernantes y debemos cuidarlos, y mi condena
inmediata. ZMG 2A
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 El Diario de Guadalajara: 2024-06-10

 Validan triunfo de Pablo Lemus
Pablo Lemus Navarro recibió de parte del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC la constancia de mayoría como gobernador
del estado de Jalisco para el periodo que va de 2024 a 2030. Luego de que se oficializara su triunfo tras la elección del 2 de junio, el
emecista destacó que es el aspirante al Ejecutivo estatal más votado de la historia, con un millón 626 mil 941 sufragios, lo que representa
272 mil 927 más que Enrique Alfaro Ramírez, que sería el segundo más votado. Llego como el gobernador más votado de la historia del
estado de Jalisco y prácticamente 300 mil votos más que los dos gobernadores anteriores. Es un dato que a mí me compromete muchísimo,
remarcó. Cuestionado sobre el posicionamiento de Movimiento Regeneración Nacional Morena de que irá a tribunales para impugnar la
elección a la gubernatura, Lemus Navarro dijo que no le preocupa, pues no hay ninguna causal válida. Creo que ya es momento de darle la
vuelta a la elección, he visto que Pedro Kumamoto ha reconocido ya el triunfo de Frangie. También se confirma por parte de Morena el
triunfo de la candidata en Tla quepa que con los mismos datos con los cuales yo fui electo y el mismo procedimiento. Opinó que las y los
jaliscienses no quieren ver a los políticos peleando, sino trabajando, por lo que consideró que Morena terminará reconociendo su derrota.
Lemus Navarro adelantó que este lunes se reunirá con Laura Haro Ramírez, candidata a la gubernatura por la coalición Fuerza y Corazón
por Jalisco, así como con el cardenal Francisco Robles Ortega. Además, buscará al rector de la Universidad de Guadalajara UdeG, Ricardo
Villanueva Lomelí. El gobernador electo añadió que está por anunciar a la persona que encabezará la mesa de transición y anticipó que tras
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Resumen Ejecutivo

sus reuniones pedirá unas vacaciones para el fin de semana para estar con su familia y descansar de la jornada del proceso electoral.
Consultado sobre las amenazas que recibió Paula Ramírez Hundefinedhne, titular del IEPC, enfatizó que es importante para la democracia
cuidar a los organismos autónomos y a los funcionarios electorales. Son equilibrios que tenemos los gobernantes y debemos cuidarlos, y mi
condena inmediata. CON SHEINBAUM, 5 PRIORIDADES El gobernador electo añadió que buscará a Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta
electa de la República, para tener un trabajo de coordinación constante, principalmente en los siguientes temas: seguridad, infraestructura,
agua, energía y movilidad. Afirmó que trabajará por garantizar el suministro de agua potable para todas las familias de Jalisco, así como en
atraer inversión en materia energética, pero principalmente de energías limpias. También enfocará baterías en los proyectos de ampliación
del Tren Ligero. Será muy importante el apoyo federal, por eso van a ver en mí un diálogo permanente con la próxima presidenta de México,
un diálogo respetuoso yo estoy seguro de que la doctora Sheinbaum se va a sentir mucho más cómoda trabajando conmigo como
gobernador de Jalisco que con muchos otros gobernadores.
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 La Cronica Jalisco: 2024-06-10

 Gobernador para todos; no vengo a polarizar, señala Lemus
Pablo Lemus Navarro es el gobernador electo de Jalisco salvo impugnaciones en tribunales. El Instituto Electoral y de Participación de
Jalisco IEPC declaró la validez de la elección y entregó la constancia de mayoría que lo acredita como el candidato que más votos recibió
en la elección del 02 de junio de 2024. Pablo Lemus recibió la constancia de mayoría que le da acceso a la gubernatura, le otorga legal y
democráticamente el acceso a ser el titular del Poder Ejecutivo del Estado de Jalisco a partir del 06 de diciembre de 2024 y hasta el 5 de
diciembre de 2030. El candidato de Movimiento Ciudadano obtuvo el 43.17 por ciento de la votación, fueron un millón 626 mil 941 votos;
fueron 184 mil 780 votos de diferencia con respecto a los obtenidos por la candidata de Morena y partidos aliados Claudia Delgadillo, quien
registra un millón 440 mil 161 votos, lo que representa el 38.21 por ciento de los sufragios. Voy a gobernar para todas y todos los
jaliscienses, sin exclusiones, sin hacer a un lado a nadie, al contrario, una lógica de ver hacia ade lante, un diálogo propositivo, con todas
las fuerzas políticas que van a estar representadas en el Congreso de Jalisco, con universidades, con organismos de la sociedad civil, con
organismos empresariales, con científicos, maestros, van a ver de mí un diálogo respetuoso permanente, expresa Pablo Lemus luego de
recibir su constancia de mayoría. No vengo a polarizar, no vengo en una política de contrastes, por el contrario, vengo a hacer un trabajo
unido, serio, basado en resultados, quedaron atrás los procesos electorales, aquí no es de partidos políticos, es trabajar por todas las y los
jaliscienses, añade el gobernador electo. Durante esta semana añade que sostendrá reuniones con Laura Ha ro, la excandidata del PRI,
PAN y PRD a la gubernatura; con el Cardenal Francisco Robles Ortega; con el gobernador Enrique Alfaro; además de buscar al rector
general de la Universidad de Guadalajara Ricardo Villanueva Lomelí. Anuncia que saldrá de vacaciones luego del proceso electoral, sin
embargo, antes nombrará a un responsable de la transición, probablemente este lunes 10 de junio. Pablo Lemus promete diálogo
permanente con los integrantes del Congreso de Jalisco, donde Movimiento Ciudadano ya no tendrá mayoría, sino Morena y partidos
aliados. No van a ver un gobernador que sólo apoye a los gobernantes electos de su partido, por el contrario, será de una visión general, las
campañas se acabaron, se requiere de un visión estadista, expone. Sumiso no, ante la Federación Pablo Lemus promete que será un
gobernador con el que la presidenta electa Claudia Sheinbaum se sentirá cómoda trabajando, pues promete coordinación y diálogo, pero no
será sumiso, refrenda que no entregará a la Federación el sistema estatal de educación y de salud. No voy a entregar ni el sistema
educativo, ni de salud a la Federación, ese seguirá siendo de las y los jaliscienses ... la doctora Sheinbaum va a encontrar en mí a un
gobernador con el que se va a sentir muy cómoda trabajando, se los garantizo, defenderé los temas principales de Jalisco. Voy a insistir que
Jalisco tenga un mejor trato fiscal en los siguientes seis años, hoy tenemos un trato injusto de lo que aportamos y recibimos. Jalisco merece
recibir más recursos de la Federación, subraya Lemus. El gobernador electo de Jalisco detalla que los cinco temas que verá con el próximo
Gobierno de México serán la seguridad, la infraestructura de carreteras, hídrica y energética; así como la movilidad para la construcción de
la Línea 5 del tren ligero que prometió en campaña, la ampliación de las Líneas 1 y 3, además de poner en funcionamiento la Línea 4.
Reconoce Ramírez complejidad La consejera presidenta del IEPC Paula Ramírez reconoce que en esta elección participó el 57 por ciento
de los jaliscienses que se encuentran en el listado nominal, agradeció tres veces a los ciudadanos por ser parte de este proceso electoral y
al personal que trabaja en el IEPC por sacar ade lante esta labor que calificó de histórica ante la complejidad que representaba. Podemos
exhibir los resultados con la satisfacción del deber cumplido con la ley, la Constitución, el pueblo y la democracia mexicana ... Mis
compañeras y compañeros consejeros, la estructura del IEPC, sobre todo, las y los ciudadanos que han venido a apoyar esta organización
trabajaron en un contexto adverso, en un contexto inexplicable de impugnación permanente, a veces de intimidación e incluso de
amedrentamiento que no habíamos vivido nunca antes en nuestra breve historia democrática, a pesar de ello, aquí estamos, aquí están los
resultados, aquí están las actas, aquí están lo hechos y aquí están los datos, agradece Paula Ramírez.
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 El milenio Guadalajara: 2024-06-11

 LA TREMENDA CORTE
Que día de muchas sonrisas hoy entre políticos de Jalisco. Por supuesto que los destacados fueron Enrique Alfaro y Pablo Lemus, quienes
se reunieron en Casa Jalisco para conversar de manera formal y oficial tras la entrega de constancia de mayoría al próximo mandatario
estatal. Lemus aprovechó además la jornada de ayer para comenzar con las reuniones con líderes sociales de la entidad, entre ellos el
cardenal y arzobispo de Guadalajara, Francisco Robles Ortega. Además, como el presidente López Obrador volvió a decir en su
conferencia mañanera que Lemus era el candidato triunfador, pos cuantimás la sonrisa del jalisciense. Que otros muy sonrientes ayer
fueron los alcaldes metropolitanos que recibieron su constancia de mayoría. Entre las y los presidentes electos estaban Verónica Delgadillo
MCGuadalajara, Laura Imelda Pérez Morena Tla quepa que, Juan José Frangie MCZapopan, Sergio Chávez MorenaTonalá y Quirino
Velázquez MCTlajomulco. Es cierto que algunos de estos candidatos ganadores saben que penden sobre sus triunfos posibles
impugnaciones, pero la cara de contentos ayer nada se las quitaba. Que hablando de impugnaciones, destacados morenistas locales se
reunieron ayer para analizar los diferentes aspectos jurídicos de las quejas que pueden presentar ante tribunales electorales locales. La
idea es ver en dónde sí, y en dónde no, tienen materia para emplazar a un juicio, y qué tanto conviene a los intereses del partido un posible
desgaste. Que nada más 111 mil 655 votos logró conquistar el 2 de junio Mónica Magaña, la diputada hoy reelecta de Movimiento
Ciudadano por el Distrito 10, en Zapopan. Para poner en perspectiva el tema, hay que decir que Magaña logró con ellos convertirse en la
candidata al Congreso más votada. Con ese resultado, regresará al edificio de Hidalgo 222 con la fuerza que le dan los ciudadanos de su
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Resumen Ejecutivo

distrito, que mandaron al PRI, PAN, y PRD al segundo lugar, y dejaron en un lejano tercero a la coalición de la 4T. Aunque joven, Magaña
podría convertirse fácilmente en coordinadora de la bancada emecista por los próximos tres años y, por qué no, luego buscar un cargo en el
gobierno estatal. Como dicen los clásicos: no la pierda de vista. _
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 El Diario de Guadalajara: 2024-06-12

 QUINTO PATIO
El trabajo infantil en el país sigue arraigado. Hay infantes que no tienen de otra, o trabajan o no hay comida en casa. Esta situación los priva
de tener un pleno desarrollo e incluso, hay quienes se ven obligados a dejar la escuela. En Jalisco son más de 200 mil las niñas, niños y
adolescentes de entre 5 y 17 años que trabajan, según la Encuesta Nacional de Trabajo Infantil del Inegi 2022. El 3.5 por ciento de ellos
dejó la escuela para dedicarse a alguna actividad económica y el 13 por ciento trabaja porque ese ingreso es indispensable en su hogar;
ese es el panorama de Jalisco en un contexto donde no se advierte que las autoridades tengan mucho interés en resolver el problema. v v v
Debido a que la bancada parlamentaria del PRI fue la que menor votación recibió entre los partidos de la siguiente legislatura, le aplicaron el
criterio de paridad y cambiaron una de sus tres posiciones de género de hombre a mujer. El que salió perdiendo fue el dirigente estatal del
PRI, Antonio Padilla, quien ocupaba la segunda posición de la lista plurinominal y, debido a este criterio, debió cederla a una mujer, a
Alondra Fausto de León. Desde 2019 es obligatoria la paridad total tanto en ayuntamientos como en el Congreso local, y debido a que por
votación no llegaron tantas mujeres como en las elecciones pasadas, tuvieron que ajustar el criterio en las listas de representación
plurinominal. Los líneamientos aprobados por el IEPC Instituto Electoral y de Participación Ciudadana establecen que en el partido con
menor votación se debe de hacer el ajuste, aunque inicialmente lo habían hecho en Movimiento Ciudadano, lo cual fue considerado un
error. Así que en unos minutos cambió el destino de Padilla. Adiós a cobrar tres años del erario. v v v Continúa el periplo del gobernador
electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro. Al día siguiente de que recibió la constancia como triunfador, se reunió en Casa Jalisco con quien
será su predecesor, Enrique Alfaro Ramírez, y con el cardenal de Guadalajara, Francisco Robles Ortega. Ayer prosiguió, ahora con el rector
general de la UdeG, Ricardo Villanueva, con quien habló de los proyectos conjuntos y acordaron consolidar proyectos de la casa de
estudios, como el Museo de Ciencias Ambientales, el mismo que enfrentó a Alfaro Ramírez con el desaparecido ex rector Raúl Padilla
López y la UdeG. En cambio, Lemus ofrece apoyos y llevar una relación de cordialidad y trabajo con la institución educativa. También
anunció que Alberto Esquer se encargará de la coordinación operativa de la transición y del próximo presupuesto, y que Salvador Zamora
atenderá las relaciones con las fuerzas políticas y sociales de Jalisco para lograr en armonía los proyectos prioritarios. Hay otro tono. Y
posibles integrantes del gabinete empiezan a prefigurarse. v v v La palabra expurgar tiene diversas acepciones; una, en México, es quitar
pulgas o piojos. Y, bueno, ahora que, por fin, el IEPC publicó en su sitio web los datos abiertos de las elecciones estatal, distritales y
municipales, quienes son clavados en rastrear datos podrán recurrir a otro significado de expurgar: entresacar lo sobrante, como ilustra la
RAE.
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 EN TRES PATADAS
Voluntariamente entrego mi nación a Cristo para que sea el dueño absoluto de esta patria bendita ¡Se cumplirá la profecía Venezuela será
el centro espiritual del mundo, y con el abrazo y la protección de Cristo, lo lograremos. La Nación toda está en sus manos. ¡Amén, amén y
amén. Las palabras son de Nicolás Maduro, el dictador populista de Venezuela, el lunes pasado cuando en una ceremonia en la que un
pastor evangélico le impuso el manto de Hugo Chávez. No sólo quiere ser el presidente de la república eternamente reelecto, quiere ser
también el líder espiritual de su país. Curiosamente, algunos siguen pensando que personajes como Maduro, o la pareja presidencial
OrtegaMurillo en Nicaragua y sus excentricidades esotéricas, o Evo Morales, que elevó a la Pacha Mama a rango constitucional, son la
nueva izquierda latinoamericana. El error es llamarle izquierda. Es populismo puro y duro, el mismo populismo que desde la izquierda o la
derecha está destruyendo las democracias en todo el mundo, particularmente en Latinoamérica. Porque el populismo de derecha, como el
de Milei en Argentina, el de Bukele en el Salvador o de Bolsonaro en Brasíl, usan o usaron por igual los símbolos religiosos: Milei, además
de esotérico usa símbolos de la religiosidad y la cultura judaica para justificar sus batallas; Bukele, de origen palestino, va y viene de una
religión a otra pero siempre se pone él mismo al centro porque, dice, tiene una relación directa con dios; Bolsonaro fue a bautizarse al
Jordán, igual que Cristo, para sellar su pacto político con los evangélicos de Brasíl. Todos a cuál más de peligrosos para las democracias.
Los nuevos populismos necesitan del discurso religioso para construir la narrativa del destino manifiesto. Dios y el pueblo son uno. Dios
habla a través del pueblo porque el pueblo está bendecido por Dios. Lo dijo el Presidente en una de sus Mañaneras: la voz del pueblo es la
voz de Dios. López Obrador está lejos de ser un dictador, pero su discurso mesiánico no está lejos del de los populistas que traen a dios de
la pata como si fuera un globo inflable. Lo necesita, y lo usa. Por extraño que parezca, la mayor amenaza al Estado laico hoy no es la
iglesia católica, ni siquiera las mocherías del PAN, sino la posible evolución de un liderazgo populista, esa tentación de hacer del
obradorismo un culto y de Andrés Manuel un símbolo que vaya más allá del primero de octubre. Si algo nos puede salvar en México de esta
mezcla explosiva de populismo y religión es la tradición laicista de este país y que Claudia Sheinbaum, la presidenta electa, está muy lejos
de esa visión y ese discurso. No así López Obrador, a quien le gusta comparase con Cristo, cita la biblia cada semana en las Mañaneras, y
que se ve a sí mismo como un líder transformador.
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 Quinto patio
¿De manera intencional para reducir la estadística, ¿por insuficiente capacitación al personal, ¿por falta de supervisión Agregue las
preguntas e hipótesis que desee, pero la cosa es que la Fififiscalía del Estado FE subregistró en abril de este año las muertes violentas de
mujeres en Jalisco. En vez de tipificarlas como feminicidios quedaron como homicidios dolosos. Y entre ambos delitos hay un universo de
distancia. Los primeros se cometen por razones de género, considerada como la forma de violencia más extrema contra las mujeres. De los
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Resumen Ejecutivo

19 asesinatos violentos de mujeres que se cometieron solo en ese mes, una revisión de cada crimen, bajo la lente de las conductas o
circunstancias que prevé el Código Penal del estado, por lo menos 10 pudieron haber sido tipificados como feminicidios. En tierra de
machos, las mujeres padecen numerosas formas de violencia que pueden identificarse gracias a los llamados violentómetros. Se trata de
herramientas gráficas que permiten que una mujer pueda conocer si es víctima de alguna forma de violencia de género. Ayudaría difundirlo
masivamente. Ái les encargamos. v v v De la traída y llevada, criticada y defendida, reforma al Poder Judicial federal, que emprenden el
presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena, se armó un calendario con las fechas y sedes de los llamados diálogos nacionales.
Tres tendrán lugar en la Cámara de Diputados. Otros cuatro se realizarán en Puebla, Coahuila, Chiapas y Jalisco. En el caso de Jalisco el
tema que se abordará es la organización del Poder Judicial y del Consejo de la Judicatura. Se prevé se realice en Guadalajara el jueves 27,
la próxima semana. La coordinación del foro caerá en la Universidad de Guadalajara. A toda velocidad se está armando la ¿justificación,
¿simulación, ¿show, de la polémica reforma. v v v En 2021 las elecciones municipales en Tla quepa que las anuló la Sala Superior del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, luego de que, en plena veda electoral, mediante un video subido a redes sociales, el
cardenal emérito de Guadalajara, Juan Sandoval Íñiguez, exhortó a no votar por Morena. La autoridad electoral señaló que el arzobispo
violó el artículo 130 constitucional y debieron realizarse de nuevo los comicios. Y como en estas elecciones de 2024 Sandoval Íñiguez subió
otro video, el candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco, José María Martínez, incluyó la injerencia del cardenal como
uno de los cinco agravios entre ellos pa quetes que asegura no se contabilizaron para solicitar la anulación de las elecciones en
Guadalajara. El tema es comidilla en el círculo rojo de políticos locales y de la Ciudad de México. v v v El gobernador electo Pablo Lemus se
reunió con su ex adversaria Laura Haro. El primero destacó que tuvieron un diálogo sumamente constructivo de cara a lo que viene, y
aseguró que la ex presidenta estatal del PRI será una gran líder para Jalisco en los próximos años y su aporte contribuirá a que al estado le
vaya mejor. Haro correspondió con un mensaje donde señala que le dio mucho gusto reunirse con Lemus, a quien ofreció su mano solidaria
para trabajar siempre en favor de lo que más ama, su tierra. Atrás quedaron la rispidez y cualquier secuela.
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 EN TRES PATADAS
En los años setenta, cuando la Universidad de Guadalajara se regía por los principios ideológicos del marxismo teórico y el pistolerismo
práctico, estuvo a punto de lograr el gran anhelo socialista de ser una universidad sin clases. No se logró, porque nunca faltaba el maestro
de espíritu burgués que entraba al salón, daba cátedra y encima tomaba lista. Una de las estrategias de la famosa FEG para abolir las
clases era festejar a todo santo o misterio de la iglesia católica. JJ, un brillante egresado de la Prepa 2 de a quellos años, lo plasmó en una
sola frase: en la UdeG no quieren a la iglesia Ah, pero cómo la festejan. Algo similar sucede al Gobierno con la carta del Mayo Zambada.
Del Presidente para abajo se han dedicado a ponerla en duda, a decir que es solo una versión interesada, que ellos mismos no saben qué
pasó. No le creen al Mayo Ah, pero cómo le hacen caso. El Mayo Zambada dijo en su carta que no se había entregado, que había sido
secuestrado por Joaquín Guzmán López cuando llegó a una reunión en la que trataría de mediar un conflicto político entre dos amigos
suyos: el gobernador Rocha y el diputado electo Héctor Melesio Cuén, todos crecidos en Badiraguato, el pueblo que tiene el índice más alto
de personas famosas por habitante en el mundo. El Gobierno duda de la palabra del narcotraficante, pero el único delito que se investiga en
la Fififiscalía General de la República es el de traición a la patria en su modalidad de secuestrar a un ciudadano mexicano para entregarlo a
autoridades extranjeras, tal como lo denunció el capo en su carta. De acuerdo con la versión del Mayo, a Cuén lo mataron en el mismo lugar
donde él fue secuestrado. La Fififiscalía de Sinaloa sostuvo desde el primer día que a Cuén, el enemigo político del gobernador, lo mataron
en un intento de robo. Para probar sus dichos, la fiscal mostró un video de una camioneta que está cargando gasolina cuando se le acerca
una motocicleta. Uno de los tripulantes abre la puerta derecha del auto y dispara, o eso dicen, porque nadie escuchó el disparo. Tampoco
sabemos a quién, pues no se distingue si hay un ocupante, dos o varios. Lo que vemos inmediatamente después es que el vehículo donde
viaja la persona agredida arranca. El único robo que quedó demostrado es el de la gasolina, pues efectivamente el auto se fue sin pagar. La
Fififiscalía General de la República dijo que el diputado tenía cuatro balazos, no uno, que la autopsia estaba mal hecha y que los tiempos
establecidos en la versión oficial no cuadraban. Dos días después, la fiscal de Sinaloa, Sara Bruna Quiñones, presenta su renuncia. El
primero en festejarlo es el gobernador Rubén Rocha. Otra vez, no le creen al Mayo Ah, pero cómo le hacen caso.
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 HISTORIAS DE REPORTERO
No les importa lo que digan la prensa mexicana ni la internacional. No les preocupa lo que opinen las organizaciones de la sociedad civil ni
los académicos. No les preocupa lo que digan los empresarios ni la Iglesia católica. No son contrapesos reales porque ante las críticas de
todos estos sectores a la reforma al Poder Judicial, López Obrador se burla y reta, mientras Claudia Sheinbaum desacredita y desprecia,
pero ninguno de los dos presidente saliente, presidenta entrante ajusta un mínimo su apetito de someter a jueces, magistrados y ministros
para tener un poder inmenso, inempatable. Pero hay dos contrapesos que sí surten efecto. Uno por su legitimidad social y otro por su
peligro potencial. Son el movimiento de trabajadores del Poder Judicial que se han ido al paro nacional, y la reacción de los mercados
financieros. Los trabajadores le arrebatan al presidente la bandera de la autoridad moral. Son ciudadanos de a pie, fruto de la cultura del
esfuerzo, no son millonarios ni viven entre lujos. No encajan en la caricatura que ha querido hacer el obradorato de quienes integran el
Poder Judicial. Los mercados financieros le arrebatan al presidente el monopolio del poder. En México no hay quien le compita en poder,
pero a nivel internacional es otra cosa. En México el presidente abusa y somete. Pero nuestro país está insertado en un mundo global de
cuyos flujos económicos multimillonarios se beneficia, y López Obrador no manda sobre todo esto. Y éstos castigan a quien abandona la
ruta de las libertades y coquetea con la dictadura. La dupla AMLOSheinbaum tuvo una primera probadita al día siguiente de las elecciones:
el dólar se disparó a consecuencia de su triunfo electoral y lo que pretendían hacer con esos números. Nunca regresó a los niveles
preelectorales de 16.50 pesos. Ayer Morgan Stanley puso el dedo en la llaga y advirtió que ya no era tan recomendable invertir en México.
Conforme los mercados vayan entendiendo a cabalidad la profundidad, gravedad e implicaciones de la reforma al Poder Judicial, la reacción
puede ser mayor y comprometer seriamente las perspectivas económicas de México que de por sí ya están presupuestalmente
comprometidas por un déficit fiscal récord en décadas. Con esos dos contrapesos trabajadores y mercados tendrá que lidiar en su recta
final López Obrador y en su primer kilómetro de carrera Claudia Sheinbaum. El hecho de que uno esté terminando y la otra esté
comenzando los tendrá posiblemente con distintos incentivos y distintos intereses en cómo abordar el desafío de estos dos contrapesos.
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Veremos si les importa. SACIAMORBOS 1. De Botton a manejar las finanzas de la Ciudad de México. Calderón Alipi a la Secretaría de
Salud de Tabasco. Con estos dos alfiles quedan protegidos los intereses económicos de El Clan en dos bastiones estratégicos. Falta ver
dónde queda acomodado Dagnino. 2. ¿Oootra gira a Sinaloa ¿Otra vez los dos ¿A qué ¿A inaugurar un distrito de riego de la presa
Picachos Ajá
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 CUPULA
MOVIDO HA ESTADO el fin de sem ana para Pablo Lemus, con una serie de encuentros enfocados al ejercicio de gobierno que viene y a
afianzar la narrativa de que el conflicto poselectoral ya quedó atrás. PRIMERO se reunió con 9 de los 16 alcaldes que tendrá el PAN, entre
ellos los dos liderazgos más visibles: Alejandro Aguirre de Chapala y Alejandro de Anda de San Juan de los Lagos MÁS ALLÁ de m
anifestar apoyo a la esfera municipal, cosa no poco relevante, el trasfondo apunta a tejer u na alianza parlam entaria para sacar ade lante el
presupuesto estatal frente al dom inio que Morena tendrá en el Congreso local. Y AYER Lemus tuvo u na larga encerrona con las
autoridades electas de M ovimiento Ciudadano, en una jom ada de capacitación enfocada a distintos aspectos de la gestión pública. Entre
los ponentes estuvieron el propio m andatario electo, así com o Juan José Frangie, Salvador Zamora, Alberto Esquer, Juan Partida y el m
aestro Enrique Ibarra Pedroza. Caminito de la escuela naranja...    PALOMITA se anotó la alcaldesa interina Adriana Zúñiga al iniciar la
transición con la m orenista Laura Imelda Pérez. Más allá de que al no hacerlo incurriría en desacato legal, la realidad es que había
escepticismo porque la relación entre guindas y emecistas está m ás endeble que u n jarrito de Tla quepa que POR CIERTO, a quien se le
está complicando la intención por anular es a Citlalli Amaya. La Sala Superior del Tribunal Federal Electoral está perfilando batear su
insistencia por usar al cardenal Juan Sandoval íñiguez com o causal de nulidad. SEGÚN esto, la resolución que prepara la m agistrada
Janine Otálora refrendará lo que ya dijeron la Sala Regional y el Triejal: no hay indicios de que el prelado pidiera votar contra M ovimiento
Ciudadano De consumarse, será el fin de su impugnación.    EN EL PROCESO para la renovación del IEPC, una de las candidatas a
consejera electoral, Catalina Moreno Trillo, tiene porra de lujo. Según esto, quien anda prom oviendo la candidatura de la actual directora
jurídica del instituto es el ajonjolí de todas las designaciones: el diputado local José María Chema Martínez CUENTAN QUE la am istad
entre am bos data desde los años en que com partieron pupitres al estudiar Derecho y, posteriormente, coincidieron trabajando en el
ayuntam iento tapatío. Por lo visto Chema quiere extender su influencia de los tribunales ahora al IEPC
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 DE POLÍTICA Y COSAS PEORES
En el Ensalivadero, umbrío y soledoso sitio a donde acuden por la noche las parejitas en plan húmedo, tuvo lugar el erótico encuentro de
Lascivio, galán diestro en toda suerte de carnalidades, y Castalia, joven mujer sin ciencia de la vida. El episodio se llevó a cabo en el
asíento trasero del automóvil de él, un cochecito compacto cuya reducida dimensión flie causa de algunas incomodidades, pero bien decían
los latinos: Amor omnia vincit, el amor todo lo vence. A Lascivio le llamó la atención una peculiaridad de su pareja: a lo largo de las acciones
fueron dos Castalia mantuvo el brazo derecho extendido, como en saludo nacionalsocialista. Le preguntó por qué, y explicó ella: Le conté a
mi mamá que iba a salir contigo, y me dijo que por ningún motivo diera mi brazo a torcer... Doña Yugurta no hace ningún aprecio de su
esposo. Anoche lo comprobó él. Le dijo a su señora: Voy a salir. ¿A dónde vas le preguntó ella sin despegar la vista de su tablet A una
orgía respondió el marido por vía de prueba. En automático le indicó doña Yugurta: Llévate el suéter... Diría yo que Carlos Salinas de
Gortari no es santo de mi devoción, pero la expresión sería desatinada, pues el tal señor no tiene nada de santo. Me enteré de que, ya ex
Presidente, usaba el nombre de uno de mis personajes, Babalucas, para firmar sus mensajes de Internet En una de mis columnas le pedí
que se abstuviera de hacer eso. Le dije: Babalucas es un pobre inocente, y usted no es ni una cosa ni la otra. En efecto, aparte de su visible
enriquecimiento pesan sobre él oscuras sospechas que bastan para cruzarse a la otra acera cuando él venga. Debo admitir, empero, a fuer
de crítico veraz, que Salinas dictó medidas importantes por las cuales México avanzó considerablemente en varios renglones, y adquirió
además prestigio internacional. La firma del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá fue uno de sus mayores aciertos.
Igual puede decirse de la reforma al artículo 27 constitucional, que hizo a los ejidatarios dueños de sus tierras, con lo que se dignificó a los
campesinos y se les libró de la tutela tanto de líderes agrarios cormptos como de instituciones oficiales donde reinaba también la corrupción.
El restablecimiento de trato diplomático con el Vaticano puso fin a las tensiones que por muchos años, desde Obregón y Calles, existieron
entre el Estado y la Iglesia católica. Ahora turbó esa relación la absurda carta que AMLO envió al Papa exigiéndole pedir perdón por los
supuestos males que trajo consigo la evangelización de los indígenas. En la misma forma hay también un conflicto de México con sus
socios comerciales de América del Norte, problema causado por la reforma judicial de López. En lo que hace al campo, quienes lo cultivan
padecen el acoso del crimen organizado. Tal es el caso de los productores de aguacate y limón en Michoacáa ¿Cuarta Transformación,
equiparable a las que realizaron Hidalgo, Juárez y Madero Megalomanía pura. Hoy por hoy vamos en camino hacia la aprobación de esa
aberrante reforma constitucional. Es decir, vamos en camino hacia la dictadura... El afán crematístico o interés de ganancia monetaria priva
por doquier, y también por todas partes. Cierto marido estaba bien avituallado para el cumplimiento de los deberes conyugales, y era dueño
además de numerosas habilidades de colchón. Así, se sorprendió grandemente cuando halló a su mujer en trance de libídine con un
desconocido. Le preguntó, lastimado en su orgullo de experto follador: ¿Qué te hace ese hombre que no te hago yo. Con ejemplar
laconismo respondió ella: Me paga... FIN
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 QUINTO PATIO
Las lluvias que se abaten en el Área Metropolitana de Guadalajara son taladoras. No necesitan hachas o sierras eléctricas. Basta la furia de
sus vientos, que hallen árboles poco resistentes o enfermos y que no se tenga un trabajo preventivo para evitar que se caiga el menor
número posible. Porque un árbol que se viene abajo es un riesgo, dado que puede dañar cableados, fincas, vehículos, negocios y hasta
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ocasionan muertes, sin dejar de lado que llega a perjudicar servicios, como el de energía eléctrica. La cosa es que no son tan numerosos
como para presumirlo, y además se caen alrededor de mil por temporal. Su pérdida también repercute en el medio ambiente y la salud de
los habitantes de la urbe. Cada caída de árbol es una desgracia, sea por descuido, enfermedad, tala ilegal o porque los corta un depredador
negocio inmobiliario. Cuidarlos en obligación de las autoridades y los ciudadanos. v v v Este martes, el presidente del Supremo Tribunal de
Justicia, Daniel Espinosa Licón, y magistradas y magistrados se reunieron con integrantes del Poder Judicial de la Federación. Que se trató
de un diálogo fraterno, para intercambiar inquietudes y perspectivas en torno a la reforma del Poder Judicial. Más tarde, ayer, el Poder
Judicial de Jalisco anunció que respalda la lucha social iniciada por su homólogo federal, y expresó su rechazo a la propuesta de reforma
del gobierno federal que plantea la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular, al considerar que esta medida amenaza los
principios fundamentales de justicia, autonomía e independencia de los poderes en el país. De que suspendan labores los empleados del
Poder Judicial de Jalisco, está en veremos. De jueces y magistrados, y el Consejo de la Judicatura, también. Por ahora es solo apoyo
declarativo. v v v La minuta sobre la reforma al Poder Judicial, aprobada al vapor guinda, ya está en el Senado de la República. Se prevé
que sea discutida en el pleno el próximo miércoles. Lo más probable es que será aprobada y, como trae prisa Morena, se enviará enseguida
a los 32 congresos estatales. En el caso de Jalisco, le tocaría votarla a la actual y feneciente Legislatura, con mayoría de Movimiento
Ciudadano y el PAN. En ese escenario, al menos el Congreso local no la aprobaría. Los tiempos corren. v v v La elección en Tla quepa que
es res judicata, o sea, cosa juzgada. La Sala Superior de Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación desechó el recurso de
inconformidad interpuesto por Citlalli Amaya, ex candidata de Movimiento Ciudadano a la alcaldía que argumentó un presunto perjuicio por
las declaraciones emitidas por el cardenal emérito Juan Sandoval Íñiguez. Como la sala es la última instancia jurídica, la resolución es
definitiva. No se repetirá la elección y se confirmó el triunfo de Laura Imelda Pérez Segura, quien subió a redes sociales un video en que
aparece frente a los restos de la bóveda que se desplomó en el Parián, y aseguró que los naranjas tienen así todo el municipio,
derrumbándose, y que, por eso, se niegan a cumplir la ley, y entregar el poder, como lo mandató el pueblo. Su pronóstico: Como el
derrumbe en el Parián, caerá el cacicazgo. ¡Ah
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 Senadores de MC van contra reforma judicial
Luego de que había mantenido una postura ambigua respecto a la reforma judicial, el senador de Movimiento Ciudadano MC, Daniel
Barreda, aclaró que votará en contra del dictamen. Y así lo hará el partido. Entrevistado al llegar a la sede alterna del Senado para
participar en la sesión ordinaria, el legislador por Campeche denunció una persecución política por parte de la gobernadora de ese Estado,
Layda Sansores. Daniel Barreda aseguró que él es el más interesado en que se concrete una reforma judicial, pero no esta que propone
Morena. Yo vengo de Campeche y en Campeche, desde hace dos años y medio, hemos estado envueltos en una persecución política por
el Gobierno del Estado. Hoy Eliseo Fernández tenía que estar en el Senado, le violaron los derechos político-electorales. Hoy Bibi Ravelo,
que es la alcaldesa de Campeche, está perseguida políticamente, le están armando carpetas de investigación. Pablo Arce, que es diputado
también, le están armando carpetas de investigación. Nuestro diputado federal, desde ayer, está siendo violentado en su hogar, en el hogar
de su mamá, con carpetas de la Fififiscalía. Claro que necesitamos una reforma judicial, pero hay que leerla, hay que entenderla, no nada
más porque lo pide un grupo o lo niega otro grupo, hay que decir sí o no. Yo me encargué de eso, me encargué de leerla, de estudiarla, y
por lo pronto mi respuesta es no, no a la reforma judicial, recalcó. Por su parte, el coordinador de MC en el Senado, Clemente Castañeda,
denunció que ENTRE LA POLÉMICA Iglesia católica advierte por la autonomía del PJ MENSAJE. La Iglesia menciona que se debe respetar
la división de Poderes. La Conferencia del Episcopado Mexicano expresó su preocupación por la posible aprobación de la reforma judicial
presentada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, que fue aprobada por en primera instancia por la Cámara de Diputados y que
próximamente se analizará en el Senado de la República. En un comunicado, la iglesia católica menciona que la propuesta impulsada por el
Presidente no responde a la revisión integral del sistema judicial, ni garantiza una mejor y más cualificada impartición de justicia, más aún,
afecta la autonomía del Poder Judicial y pone en entre dicho la división de Poderes que establece nuestra Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos. Por ese motivo, pidieron que los integrantes del Poder Judicial PJ, los jueces, magistrados y ministros sean
escuchados. El Universal en las últimas horas hay una campaña de presión, de desprestigio, contra uno de nuestros compañeros, el
senador Daniel Barreda de Campeche, a quien le reconozco siempre su compromiso, su valentía, para con su Estado y para con
Movimiento Ciudadano. De viva voz, todas mis compañeras y compañeros han dicho cuál va a ser el sentido de nuestro voto. Así que le
decimos al pueblo de México: de Movimiento Ciudadano no se preocupen, no tengan ninguna duda, MC va a votar con convicción en contra
de la mal llamada reforma judicial. El Universal

Seccion: Panorama    Autor: EL INFORMADOR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-09-06/A_6.pdf

 El Mural: 2024-09-21

 Ratifican a Verónica; desarman a Chema
El morenista José María Chema Martínez fue desarmado por la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Federal Electoral Trife, en su intento
de anular la elección de Guadalajara y, por tanto, se ratificó el triunfo adjudicado a la emecista Verónica Delgadillo. Luego de terminar en
segunda posición en comicios del 2 de junio donde se consideró ganadora a Delgadillo, el otrora candidato de Morena a la Alcaldía taparía
promovió un recurso para invalidar la elección alegando supuestas anomalías, el cual, al ser declarado improcedente por el Tribunal
Electoral de Ja lisco Triejal el 12 de agosto, flie recurrido por el denunciante ante el Trife. Sin embargo, ayer la Sala Regional resolvió
confirmar la sentencia del Tribunal estatal al considerar que los elementos para anular la elección de Guadalajara eran infundados e
inoperantes y, de esa manera, se mantiene como Alcaldesa electa a Delgadillo que entraría en funciones el 1 de octubre, aunque Martínez
anticipó que ahora recurrirá a la Sala Superior del Tribunal federal para insistir en invalidar los comicios. De acuerdo con la exposición del
caso durante la sesión en la que participaron los Magistrados Sergio Arturo Guerrero Olvera, Gabriela del Valle Pérez y Omar Delgado
Chávez, una de las acusaciones constantes que ha hecho Martínez es que se perdió la cadena de custodia de 100 pa quetes electorales
del Distrito 8. Al respecto, el dictamen califica la impugnación como infundada. Los pa quetes ya habían sido entregados anteriormente,
obran constancias en el expediente de que fueron entregados desde el 3 de junio. T ambién se consideró infundada la supuesta
desaparición de votos. Se considera infundado que falten 138 mil boletas o votos, pues la parte actora suma 3 veces los mismos datos,
además parte de la premisa de que a todas las casillas se les asignó el mismo número de boletas, 750, sin embargo, ello es impreciso,
afirmaron. También se advirtió omisión del denunciante al no controvertir argumentos de la autoridad responsable que resolvió que no hubo
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Resumen Ejecutivo

inducción ni abstención al voto por parte del Cardenal Juan Sandoval Iñiguez, en un mensaje que se presumía vulneraba lo relativo a la
separación de Iglesia y Estado. Así mismo, la Sala Regional consideró infundado el agravio referente a que, en sesión de cómputo
municipal, no se pusieron a la vista las actas ni se permitió ver los pa quetes que se someterían a recuento, pues en esa reunión estuvieron
presentes representantes de los partidos integrantes de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Jalisco. El proyecto aborda puntualmente
cada uno de los planteamientos que son bastantes, son planteamientos muy puntuales, sobre todo en torno a la cadena de custodia, la
credibilidad que pueden tener las actas allegadas durante la sesión de cómputo municipal, como en el incidente de recuento que resolvió el
Tribunal Electoral Local, incluso después de una resolución dictada por esta sala regional, explicó el Magistrado Presidente, Sergio Arturo
Guerrero Olvera
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 ZOON POLITIKON
El próximo martes habrá de tomar posesión la Presidencia República. La gran pregunta después de 90 años es si quien reciba la Banda
Presidencial podrá ejercer todos los poderes Constitucionales y reales inherentes al cargo. Para intentar responderla revisemos, en
principio, las cuatro dimensiones del análisis conocido como FODA, mencionando solo tres elementos de cada una. Fortalezas: Ser la
primer mujer en acceder al cargo, y hacerlo con la mayor legitimidad y correlación de fuerzas en los últimos 36 años; su facultad
reglamentaria, y el poder de veto a lo que apruebe el Congreso; y, su inteligencia y carácter. Oportunidades: prohibir la reelección continua
de legisladores y munícipes para buscar hacerse del liderazgo de su partido en 2027; elevar la capacidad recaudatoria del gobierno federal;
y, las ventajas comparativas de México para fomentar inversión y crear empleo. Debilidades: haber pedido licencia a su partido, dejándole al
hijo del Presidente saliente la toma de decisiones   a su interior; grandes compromisos en programas sociales, con una baja recaudación
fiscal; y, que su imagen y carrera política se la deba a su antecesor. Amenazas: los poderes fácticos narco, empresariado, Iglesia Católica,
comentocracia, y el Poder Judicial de la Federación, en especial la SCJN; la revocación de mandato a la mitad de su período, por si quisiera
apartarse del legado; y, que Trump sea electo como Presidente de Estados Unidos. La relación entre la Presidenta entrante y el saliente, no
puede ser igual a la que se dio entre Calles y Cárdenas. Hoy, no se trata de implantar un burdo Maximato, sino de una encubierta operación
para la parlamentarización de facto, no de jure del presidencialismo mexicano, para que la Presidenta sea más Jefa de Estado, y menos
Jefa de Gobierno, cediendo estas últimas funciones a quien o quienes ejerzan el liderazgo y control de su partido, actualmente hegemónico.
El que en un sistema Presidencial el Presidente tenga el liderazgo de su partido y lo ejerza, no es malo. Malo es que no lo tenga o que no lo
quiera ejercer. Solo en los sistemas parlamentarios el Jefe del Estado no debe tener partido. Lo que está en juego, es definir si en el Estado
mexicano predominará un liderazgo formal institucional o uno de tipo carismático y tradicional; si el crimen organizado seguirá controlando
espacios del territorio nacional, y si el Poder Judicial será el único que pueda tomar decisiones   vinculantes, convirtiéndose en el Supremo
Poder de la Federación. La paradoja sería que una persona con tanta legitimidad y fuerza política no la pueda utilizar. _
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 Un Sínodo con entrañas de Iglesia
Del miércoles 2 al 27 de octubre, se desarrollará en el Vaticano la segunda etapa del Sínodo de la Sinodalidad, iniciado en 2021, un
encuentro histórico que a diferencia de otros sínodos de obispos, este bien podría tener como referencia, pero con diferencias sustanciales
por su naturaleza, al Concilio Vaticano II 1962 1965 de la Iglesia católica. En septiembre de 1965, a meses de concluir el Concilio Vaticano
II, el papa Pablo VI recuperó el modelo sinodal para la Iglesia latina como una institución permanente con la finalidad de conservar el
espíritu dialogante entre los obispos, pero con una característica: institución de consulta del Papa con obispos sobre temas específicos. De
los resultados de cada sínodo 15 ordinarios, 11 especiales y 3 extraordinarios: ver https:bit.ly3Y3qWTY y https: bit.ly3zsSY1J, queda a
decisión papal retomar lo abordado y emitir una exhortación apostólica postsinodal, y no descartable algún reforma. El sínodo que hoy está
en marcha tiene particularidades que lo diferencian de los anteriores, considerándolo histórico por su forma dialogante y no reservado sólo a
obispos y fondo ver: https: bit.ly4dq16Ob; sitio oficial: https:bit. ly4gUD1lM. Desde fuera, algunos podrían enmarcarlo como democrático, e
incluso revolucionario, pero es más que esos modelos. El tema no es monotemático, sino que impulsa a un cambio de raíz a partir de la
naturaleza de la Iglesia, con lo que se asemeja al impulso y provocación del Concilio Vaticano II. Tal vez por ello ha generado reacciones al
interior de la Iglesia, de pequeños grupos, más cercanos al inmovilismo; e incluso, expectativas de reformadores. Zanjando posiciones
extremas, el papa Francisco ha puntualizado sobre su objetivo: El proceso sinodal debe ser un retorno al Evangelio; no debe tener entre sus
prioridades alguna reforma de moda, sino preguntarse: ¿cómo hacer llegar el Evangelio a una sociedad que ya no lo escucha o se ha
alejado de la fe Preguntémonos todos eso, por ello, Andrea Tornielli, director editorial del Dicasterio para las Comunicaciones del Vaticano,
ha puntualizado: no son reformas de moda. No las agendas que por un lado abogan por cambios funcionales que terminan clericalizando a
hombres y mujeres laicos, ni a quellas que  por el otro apuntan a restaurar la época pasada en la ola del neoclericalismo. El Sínodo de la
Sinodalidad que llega a su segunda etapa no es término de este, sino culmen de un proceso intenso a partir del cual entrará a la etapa de
profundidad, pues se construyó a partir de escuchas desde las periferias para llegar a un centro, inclusivo que ofreció un paso hacia ade
lante recuperando el espíritu del Concilio Vaticano II. _

Seccion: Opinion    Autor: RUBÉN ALONSO
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-09-30/A_11.pdf

 El Informador: 2024-10-10

 RADAR
La despenalización del aborto fue siempre en Jalisco una bandera sólo de los muy marginales partidos políticos y diputados y diputadas de
izquierda, y que el bipartidismo del PRI y el PAN nunca dejaron pasar por su temor a las represalias que pudieran venir de la poderosa
Iglesia Católica y las organizaciones sociales antiaborto, y lo que en la pérdida de votos en la elección más próxima eso podría representar.
Aunque en 2010 que Enrique Alfaro llegó por el PRD a la alcaldía de Tlajomulco, y su eslogan propagandístico era un gobierno de izquierda
a prueba, lo cierto es que ya transmutados en el 2015 como militantes del partido Movimiento Ciudadano, cuando ganan por primera vez la
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Resumen Ejecutivo

mayoría legislativa en el Congreso local, nunca durante las tres legislaturas que tutelaron apostaron por esta demanda de ampliación de
libertades propia de una auténtica agenda de izquierda. Es un tema muy polarizante que divide a la sociedad, se justificaban. Prueba de
esos titubeos y de la confusión entre lo que son las políticas públicas y las muy respetables creencias religiosas y convicciones personales,
son los aprietos en los que metió a la alcaldesa tapatía, Verónica Delgadillo, su jefe de gabinete, Bernardo Fernández, al lamentar en sus
redes sociales el cumplimiento por fin de la despenalización del aborto en Jalisco. Como también lo hizo el secretario de Educación del
gobierno alfarista, Juan Carlos Flores Miramontes, al coincidir con el funcionario tapatío y expresar públicamente que si no somos capaces
de defender el derecho a la vida desde su inicio, el resto de los derechos carecen de sentido, lo que le provocó un airado reclamo de
Andrés Treviño, quien fue su compañero de gabinete como Director de Diversidad Sexual de la Secretaría General de Gobierno, al llamarlo
hipócrita por manifestarse contra el aborto y no atender los casos de bullying por homofobia en las escuelas de educación básica del
estado. Por todas estas simulaciones y resistencias, las y los legisladores naranjas y sus aliados pospusieron lo más que pudieron, y hasta
el límite de ser sancionados por desacato a una decisión unánime y contundente de las y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación SCJN, la despenalización del aborto en las leyes de Jalisco, hasta la sesión legislativa del viernes pasado en la agonía de la actual
legislatura. El acierto de finalmente haber atendido el interés público y la sentencia de la Corte, se vio eclipsado por el muy desaseado
reparto de siete magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado STJE en la madrugada del sábado, pero sin duda, ello les hará
que pasen a la historia con un poco menos de desprestigio. Así, con al menos cuatro años de desacato, y con mucho que trabajar en el
sector de la salud y el educativo para hacer realidad esta garantía para todas las mujeres, a Jalisco llegó finalmente la Marea Verde, que
simboliza este nuevo avance de los movimientos feministas en Jalisco en pro de sus derechos sexuales, reproductivos y de
autodeterminación de sus propios cuerpos
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 Claman a la Virgen por un país tranquilo
¡Que viva la Reina de Zapopan ¡Que viva la Emperatriz de América ¡Que viva nuestra madre, coreaban miles de fieles que esperaban con
devoción la llegada de La Generala en el cruce de las avenidas Américas y Juan Pablo II, durante la edición número 290 de la Romería. La
multitud aguardaba ansiosa a la Virgen, que realizó su tradicional recorrido anual desde la Catedral de Guadalajara hasta la Basílica de
Zapopan. Ayer, miles de peregrinos participaron en esta festividad religiosa que, según los asístentes, mantiene viva la devoción a la
Señora de la Expectación a pesar del paso de los siglos. Entre los romeros se encontraba la familia Martínez, danzantes desde hace 35
años. César, Jorge, Roberto y Mateo Alejandro compartieron su alegría por la masiva participación en el evento, resaltando que la devoción
sigue fuerte entre las nuevas generaciones. Además de pedir por la salud y el bienestar de sus seres queridos, la familia dirigió sus
plegarias a la Virgen para que intercediera en favor de la seguridad y la paz en México y en el mundo. Más que nada pedimos que el país y
la ciudad estén tranquilas, porque hay mucho relajo. Que no haya tantas guerras, violencia, ata ques. Que nos vaya bien a todos, que nos
bendiga. Mira, la Virgen nos acompaña a todos hasta la Basílica, puede todo y nos ayuda a todos, dijeron confiados los miembros de la
familia Martínez. El fervor de la multitud se hizo evidente cuando, a las 11:11, La Estrella de la Mañana cruzó los Arcos de Zapopan. Entre
aplausos y vítores, fue conducida hacia la Basílica, donde ya la esperaban autoridades eclesiásticas y un gran contingente de peregrinos
para la misa de bienvenida en su honor. Tras peregrinar por distintos templos de la ciudad en las semanas previas, realizó su recorrido final,
acompañada de miles de fieles romeros que caminaron junto a ella. El trayecto de nueve kilómetros, desde la Catedral Metropolitana de
Guadalajara hasta la Basílica de Zapopan, fue cubierto por la Virgen en su tradicional carruaje adornado con flores. Al llegar a la Basílica,
fue recibida en hombros por los hermanos franciscanos, quienes la escoltaron hasta el atrio para la misa. Se siente calentito aquí en el
pecho cuando una la ve pasar. Yo le pedí que bendiga a nuestras familias y que ya no haya tanta violencia en el Estado, expresó Josefina
Ramírez, visiblemente emocionada. Por su parte, Leticia González pidió por la salud de los enfermos. Le pedí que alivie sus males y
aminore su dolor. Hay muchos enfermos esperando sanar, y muchas veces nadie se acuerda de ellos, comentó. El cardenal Francisco
Robles Ortega dijo en misa que tenemos que aprender a denunciar todo a quello que es un engaño para nuestra vida y un engaño para la
vida de nuestros hermanos. Durante el evento, la subsecretaria del Interior del Estado, Elizabeth Alcaraz Virgen, destacó la importancia de
la Romería para Jalisco. También informó que el Gobierno de Jalisco desplegó cuatro mil elementos de diversas dependencias para
garantizar la seguridad durante la festividad. Finalmente, el presbítero Jesús Feregrino, de la Arquidiócesis de Guadalajara, celebró el éxito
de la edición 2024 de la Romería, y anunció que la planeación para la edición del próximo año comenzará de inmediato.
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 QUINTO PATIO
Parece que finalmente el rector general de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí, decidió dar el sí a la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo a la invitación de incorporarse como subsecretario de Educación, por lo que la casa de estudios ade lantará el
proceso para elegir a su sucesor. De esta forma, se espera que hoy se haga pública la lista de los nueve aspirantes formales a ocupar el
máximo cargo en la casa de estudios. Según los universitarios que están en el grupo donde se toman las decisiones  , la elección sería
antes de la Feria Internacional del Libro, aunque Villanueva Lomelí todavía conducirá el encuentro cultural. De esta forma, será necesario
nombrar a un interino para que ocupe la Rectoría General entre la salida del actual titular y el primero de abril, cuando asuma quien sea
designado por el Consejo General Universitario. Por cierto, este será el primer proceso interno de la casa de estudios sin Raúl Padilla
López. v v v Apúntele otro fracaso al fiscal anticorrupción Gerardo de la Cruz Tovar, luego de que en septiembre pasado la Primera Sala
Penal del Supremo Tribunal de Justicia del Estado STJE determinara exonerar de manera definitiva a los ex secretarios de Desarrollo Social
de la anterior administración, Salvador Rizo Castelo, Miguel Castro Reynoso y Daviel Trujillo Cuevas. Esta resolución ya no puede ser
modificada. El fiscal no pudo acreditar que los ex funcionarios cometieron el supuesto delito de desvío y aprovechamiento indebido de
atribuciones y facultades, hoy denominado uso ilícito de atribuciones y facultades, cometido en agravio de la Secretaría de Desarrollo e
Integración Social. Así que el fiscal tiene otro tache en su papel de brazo golpeador político del gobierno en turno. v v v Era de esperarse un
rechazo tácito del Arzobispado de Guadalajara a la despenalización del aborto aprobado por el Congreso del Estado. En la portada de su
órgano informativo Semanario, con fecha de ayer, titula: Aprueban el aborto. Caín y sus descendientes se instalaron en Jalisco. Añaden la
imagen de una mano con un feto. La editorial tiene como encabezado Diputados en lo oscurito, como ladrones, y nombra a seis legisladores
que votaron a favor. Cuestiona también a gobernantes, diputados y colectivos antinatura que respaldan el aborto, en un duro mensaje de la
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Resumen Ejecutivo

Iglesia católica local. v v v El Senado de la República lo llama proceso de insaculación para definir los cargos de integrantes del Poder
Judicial de la Federación que serán electos en 2025. En realidad, un tombolazo para elegir a quienes se quedarán sin trabajo, haciendo a
un lado su perfil y carrera judicial. Son 464 magistradas y magistrados de circuito, y 386 juezas y jueces de distrito, incluidos de Jalisco. v v
v La llevada de la Virgen de Zapopan fue también la llevada de las imágenes de personas desaparecidas de Jalisco, en un ruego a La
Generala para que sean localizadas ante la ineficiencia de las autoridades v v v Los diputados aprobaron reformas a modo de una ley para
dotar de escoltas y vehículo blindado que no requiere un ex funcionario estatal, amigo del gobernador y horas después asesinan al tercero
al mando de la Fififiscalía del Estado que sí requería esa protección, pero no la tenía
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 LA TREMENDA CORTE
Que la moral y creencia de más de dos diputadas o diputados de Jalisco seguro han sido aplastadas por la fuerte condena del cardenal
emérito de Guadalajara Juan Sandoval Íñiguez al fijar su posición sobre el aborto y seguro tampoco podrán dormir por la advertencia
celestial de que, aunque hayan escondido su voto, el de allá arriba sí sabe nombres de cada uno que lo traicionó al aprobar la
despenalización. Así que legisladores de todos los partidos, aténganse y esperen el sometimiento al juicio final por ir en contra de la vida.
Que aunque fueron cambiando la forma, finalmente este martes, el Congreso de Jalisco premiará a Enrique Ibarra, gurú del grupo político
en el poder. Primero le iban a dar una medalla de oro, luego que mejor de plata, pero terminaron optando por un homenaje. Dicen los
emecistas que por su trayectoria política y sus méritos en la conducción de las relaciones institucionales. Así entrará el político que ha
pasado por PRI, el PRD y MC y como testigo de lujo anoche se confirmó la asístencia de Pablo Lemus. Que la lucha interna en Morena por
la coordinación en el Congreso de Jalisco finalmente terminó y a pesar de los cinco nombres que se manejaron hace unas semanas,
finalmente el ganador y sin tómbola fue quien, seguramente hasta los propios morenistas menospreciaron. Se trata de Miguel de la Rosa,
nada más y nada menos que dedo chiquito del diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar, quien si bien perdió punch en la Cámara federal
frente a Ricardo Monreal, fortalece sus liderazgos en los estados, pues fue quien le tejió las redes sociales a la presidenta Sheinbaum. Peor
es nada. Que la 4T se ha caracterizado por hacer un desbarajuste en los procesos legislativos del Congreso federal y por violación al
reglamento le dieron varios reveses a reformas constitucionales de AMLO. En lo que va de la actual Legislatura parece formarse otro
viernes negro como el de a quel marzo de 2023, donde una acción de inconstitucionalidad les tumbó las reformas de Morena y aliados. Uno
de los promoventes fue el jalisciense Clemente Castañeda, quien ayer volvió a advertir que volverá a llevar el recurso ante la SCNJ por el
desaseo en la reforma judicial. _
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 Fin a incertidumbre: Lemus Gobernador
El emecista Pablo Lemus Navarro ya no tiene impedimentos: es el Gobernador electo de Jalisco y asumirá el próximo 6 de diciembre. La
morenista Claudia Delgadillo no pudo anular la elección, pues el Tribunal Federal barrió con sus argumentos. A cuatro meses y medio de la
jomada del 2 de junio, ayer la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF firmó el desenlace de la
telenovela. Por unanimidad del Pleno 4 integrantes presentes, de 5 en total votaron a favor la ponencia del Magistrado Felipe Alfredo
Fuentes Barrera Él avaló la sentencia del Tribunal Electoral de Jalisco Triejal emitida el 12 de agosto, donde se validó la victoria de Lemus.
Deshizo uno por uno los agravios aducidos el juicio de revisión constitucional 612024. La nulidad de una elección es la sanción más severa.
Implica dejar sin efecto la logística y la organización que conlleva un proceso electoral y el respeto de la voluntad de la ciudadanía que
acudió a las urnas a ejercer su derecho .... La nulidad exige una demostración clara y contundente de que las irregularidades ocurrieron,
dijo el Magistrado. AGRAVIOS DESECHADOS Las bolsas negras. Se descartó la pérdida en la cadena de custodia al trasladar pa quetes
electorales, de lo cual acusaron al IEPC. Violencia de género. Las m anifestaciones que alegó Delgadillo en dos debates fueron una
estrategia del candidato emecista dentro del mismo ejercicio y no trascendieron a la ciudadanía, argumentó. Recursos públicos. No se pudo
probar que un listado de funcionarios de casillas trabajaban en gobiernos emecistas, como aseguraba Morena. Ministros católicos. La
misma instancia ordenó revalorar posibles infracciones del Cardenal Juan Sandoval íñiguez y del sacerdote Joel Ascencio Casíllas, quienes
habrían pedido votar contra Morena, pero ninguno podía repercutir en el resultado por la Gubernatura. Suma errónea. Si bien el Triejal
omitió sam ar votos nulos en su sentencia, con lo cual creció la diferencia entre Lemus y Delgadillo de 4.96 a 5.08 por ciento, ese error no
es un acto que, por sí solo, pueda trascender hacia la determinación de validez, expuso. GOBERNARÁ PARA TODOS Tras celebrar la
resolución jurisdiccional que confirma su triunfo, Lemus aseguró que se mantendrá sin militancia partidista y, aunque reconoció que tiene
sus orígenes en el sector empresarial, no sólo gobernará para la Iniciativa Privada. Agradezco este origen y lo voy a honrar toda mi vida, sin
embargo, como Gobernador tengo que tener una amplitud de visión en tom o a que debo de gobernar absolutamente para todos los
sectores, no solamente para que el empresariado o la actividad económica siga creciendo en Jalisco, sino absolutamente en todos los
sentidos, dijo en entrevista para MURAL. Agradezco y reconozco mi origen, pero ahora tengo que ser un Gobernador con mucha
sensibilidad para gobernar bien para todas las personas, desde las más humildes, para el sector cultural, para la diversidad, para las
familias, para el sector agroindustrial, etcétera. Lemus será el primer Gobernador de Jalisco con origen en el sector privado, en especifico
en el ámbito patronal. Entre el 2008 y el 2011 fungió como presidente de Coparmex Jalisco, cargo que lo proyectó como actor relevante en
la vida política del Estado. Su experiencia en el sector privado incluyó roles como director general de CrediCampo y director regional en
Multivalores Grupo Financiero, así como director general de Musical Lemus. En el terreno del servicio público se ha desempeñado como
Presidente Municipal de Zapopan en dos ocasiones y como Alcalde de Guadalajara. Agradezco y reconozco mi origen empresarial, pero
ahora tengo que ser un Gobernador con mucha sensibilidad para gobernar bien para todas las personas. Pablo Lemus Gobernador electo
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 ARTICULO UNIVA
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Resumen Ejecutivo

La Universidad del Valle de Ate majac UNIVA y la Red Nacional de Religión, Sociedad y Política conjuntamente con la Asociación
Latinoamérica para el Estudio de las Religiones les hacen una atenta invitación a toda la comunidad universitaria y a los interesados en
general al XL Congreso de Religión, Sociedad y Política que tendrá lugar en el Campus UNIVA Guadalajara, Av. Tepeyac 4800, Zapopan,
Jalisco. El Congreso se viene celebrando desde 1982, año con año, en distintas ciudades de la República mexicana y del Continente
Americano, siendo esta su edición número cuarenta. En él se reúnen investigadores y estudiantes interesados en el fenómeno religioso en
todas sus variantes y aristas. A lo largo de una semana dan conferencias y presentan, en variadas mesas, ponencias en las que se tratan
tópicos tan diversos como las congregaciones religiosas, la cos movisión prehispánica, el medio ambiente y los sistemas religiosos,
geopolítica religiosa, invocaciones y tensiones en la Iglesia católica... Para la UNIVA es una distinción albergar este evento y más en su
condición de universidad católica y por tanto vinculada e interesada en todos aspectos que atañen a la religión. La UNIVA entiende que la
complejidad de los fenómenos religiosos amerita un abordaje multidisciplinar y transversal en cuya discusión y análisis son bienvenidas
todas las voces profesionales e interesadas. El mundo cambia y lo hace cada vez con más celeridad. Los grupos culturales, las
organizaciones sociales, las instituciones. .. todas están en proceso constante de transformación alentado por una ruta de progreso que
sigue el común de los pueblos. Las religiones y las religiosidades no son ajenas a esta dinámica. Por esos nos preguntamos. ¿Cuál es la
realidad actual de la religión Y ¿Qué será de ella en un futuro próximo, mediano y lejano De esto debatiremos en el Coloquio. La
inauguración seCAMPUSrá el día 21 de octubre a las 11:30 de la mañana, en Aula Magna, edificio 2 planta baja. En esa aula, todos los
días, en punto de las 12:00 del medio día habrá una conferencia magistral. La inaugural será impartida por el Doc. Fabian Acosta Rico: Los
nuevos catolicismos de cara a la postmodernidad. Esta es la relación de las demás conferencias: Día 22 de octubre: Identidad de la
Universidad Católica. Imparte: Dr. Femando Nadiel Sánchez Martínez. Día 23 de octubre: La cuestión religiosa en la coyuntura electoral del
2024. Imparte: Dr. Elio Masferrer Kan Día 24 de octubre: El sentido práctico de la religión. Imparte: Dra. Cristina Martínez Arrona. Día 25 de
octubre: La religiosidad subjetiva como un fenómeno endémico. Imparte: Dr. Armando González Escoto Habrá también distintas mesas con
ponencias impartidas por investigadores del fenómeno religioso en las aulas: 2318,2301 y 3014. Acompáñanos del 21 al 24 de octubre del
2024 en la UNIVA Guadalajara, Av. Tepeyac 4800, Zapopan, Jalisco*
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 RADAR
A demás de todas las turbulencias políticas que le ha generado la reforma al Poder Judicial, que le heredó Andrés Manuel López Obrador,
desde que asumió el poder el pasado primero de octubre, Claudia Sheinbaum deberá ahora enfrentar la primera ola de reclamos que
vendrán de la Iglesia católica por la crisis de seguridad y violencia, que cobró el domingo en Chiapas la vida del sacerdote tsotsil, Marcelo
Pérez Pérez, fundador de la Red Eclesial Ecológica Mesoamericana Remam en México, cuyas 47 organizaciones que la conforman
mostraron ya su repudio por este asesinato. Baste recordar los fuertes desencuentros y la distancia que provocó el pasado sexenio entre
los líderes del clero y AMLO, el asesinato de los sacerdotes jesuitas en la Sierra Tarahumara de Chihuahua, por el rechazo del líder de la
4T a revisar su política y estrategia de seguridad como se lo planteaba la Iglesia, y la beligerancia con la que descalificó a los obispos que
se lo planteaban, al expresar que estaban apergollados del conservadurismo y no seguían las enseñanzas del Papa. Por eso será muy
interesante observar cómo responde Sheinbaum a los planteamientos que haga la autoridad eclesiástica y las organizaciones sociales que
respetaban y acompañaban el liderazgo que siempre ejerció el Padre Marcelo en la defensa de los derechos de los pueblos originarios.
Esta labor le causó recibir amenazas de grupos delincuenciales e incluso el acoso de la Fififiscalía estatal, claramente infiltrada. Ya con
protección de centros de derechos humanos internacionales, este sacerdote de origen indígena nunca dejó su activismo y siempre exigió
que el gobierno cumpliera su obligación de pacificar Chiapas, y todavía hace tres meses, reiteró que las amenazas contra su vida
continuaban. El domingo por la mañana, al salir de oficiar misa en la diócesis de San Cristóbal de las Casas, fue acribillado cuando
arrancaba su camioneta. En el caso de Sinaloa, aunado a la guerra que se desató entre Los Mayitos y Los Chapitos por el secuestro del
fundador del Cártel de Sinaloa, Ismael El Mayo Zambada, y que ha dejado un saldo de casi 200 muertos en menos de un mes, ayer el caso
dio un vuelco y se convirtió en toda una bomba política que le podría estallar a la Presidenta si sigue protegiendo, como lo hizo como
presidenta electa junto con López Obrador, al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya. Resulta que la Fififiscalía General de la
República FGR avaló ayer la versión de Zambada, en el sentido que Héctor Melesio Cuén, fue asesinado en el rancho Huertos del
Pedregal, en Culiacán, y no en una gasolinera en un asalto como dijo inicialmente la Fififiscalía de Sinaloa, para ocultar el homicidio. Con
estos peritajes, se fortalece la versión de que Joaquín Guzmán López, hijo de El Chapo, citó a Zambada, para que mediara un conflicto
entre el gobernador Rocha y Cuén, quienes en su calidad de ex rectores de la UAS, se disputaban el control de esa casa de estudios.
Rocha Moya debe dejar el gobierno, y rendir cuentas de lo que tiene a Sinaloa semiparalizada, para tratar de que esta crisis no siga
afectando el arranque del gobierno de Sheinbaum y su responsable de seguridad, Omar García Harfuch.
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 ESTRICTAMENTE PERSONAL
¿Quién ordenó el asesinato del padre Marcelo Pérez en San Cristóbal de las Casas Nadie sabe. Las autoridades federales y estatales ni
siquiera han esbozado las líneas de investigación del crimen que ha sacudido a la Iglesia Católica, a defensores de derechos humanos, a
activistas y a los chiapanecos. ¿Quién lo mandó matar Ya tienen un presunto autor material, detenido en la misma ciudad chiapaneca días
después de ejecutarlo, pero es extraño que tras un atentado de tan alto impacto, el responsable permaneciera en la misma ciudad donde lo
cometió. La posibilidad de que sea un chivo expiatorio para aliviar la presión social no puede descartarse. Pérez sabía hace tiempo que su
vida estaba en peligro.  En Simojovel le pusieron precio a mi vida, declaró en agosto a El Heraldo de Chiapas, refiriéndose sin especificar al
enfrentamiento que tenía con Los Herrera, un grupo criminal que se empoderó cuando su fundador Austreberto Herrera fue nombrado juez
municipal en Pantheló  municipio vecino de Simojovel en 2002, y creció para enfrentar a policías comunitarios y defensores de comunidades
indígenas como el padre, durante el gobierno de su protegido Manuel Velasco, hoy senador verde. ¿Fueron ellos Si no fueron ellos, es fácil
acomodar la versión, porque Los Herrera lo tenían amenazado públicamente, dijo un conocedor profundo de la realidad chiapaneca. Pero
lamentablemente, en cada región de Chiapas ya hay ecosistemas criminales en donde los actores solo cambian de nombre y filiación,
aunque el modo de operar es el mismo. Pérez fue ejecutado por dos personas que viajaban en motocicleta, en esa ciudad donde opera el
grupo de Los motonetos, porque utilizan la motoneta como parte de su modus operandi y se benefician de las economías indígenas. Los
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Resumen Ejecutivo

motonetos son tsotsiles, como el sacerdote, lo que no sería impedimento para asesinarlo. ¿Es esta otra línea de investigación El asesinato
del sacerdote Pérez volvió a colocar a Chiapas en el centro del infierno de la violencia nacional, pero la descomposición en la entidad
comenzó en 2021. En septiembre de ese año se publicó en este espacio que Chiapas era el último estado en guerra civil. Los Zetas ya
habían consolidado su negocio de trata y tráfico humano tras arrebatarle un poco del territorio al Cártel de Sinaloa, y en ese momento
estaba irrumpiendo el Cártel Jalisco Nueva Generación. La correlación de fuerzas había cambiado, porque el valor potencial de la tierra
había subido de prácticamente nada a miles de millones de pesos. La revolución de la narcoeconomía se detonó con la construcción del
Tren Maya, que al cambiar el status quo que hubo por décadas, la estabilidad criminal se alteró y se atomizó la lucha entre las
organizaciones delincuenciales, que cambió el entorno cotidiano en el estado. La construcción del Corredor Interoceánico en el Istmo de
Tehuantepec aceleró el control que tenía sobre todos los municipios una organización criminal que responde a los intereses del Cártel de
Sinaloa. No había calculado el presidente Andrés Manuel López Obrador que eso pasara, pero sucedió y nunca tuvo una estrategia para
impedirlo. En junio del año pasado se ventiló aquí una de las consecuencias de ese abandono, mientras López Obrador decía que había
tranquilidad y paz, lo que era una mentira flagrante. Ahí ya se libraba una guerra y su epicentro era Frontera Comalapa, colindante con
Guatemala, que por años fue controlada por el Cártel de Sinaloa, donde la facción de Joaquín El Chapo Guzmán dominaba todo, en ambos
países, pagando 50 mil dólares mensuales a generales guatemaltecos para que la dieran protección a los aviones que descargaban
cocaína en las pistas clandestinas en Huehuetenango y el Quiché, para cruzarlas a México. Guzmán ya operaba en la frontera sur cuando
Los Zetas empezaron a trasladarse hacia esa zona, diversificando su negocio criminal. Los Zetas habían sido severamente golpeados en la
parte del narcotráfico en el gobierno de Felipe Calderón, pero mantuvieron boyantes sus otros negocios ilícitos, construyendo bases de
entrenamiento con el apoyo de exmilitares guatemaltecos que habían pertenecido a los kaibiles. Algunos de esos centros quedaron al
descubierto al iniciar la obra del Tren Maya, y fue una de las razones por las que el presidente metió al Ejército en la construcción. El Cártel
de Sinaloa, con El Chapo Guzmán, fue perdiendo poder, sobre todo cuando su operador, Gilberto Rivera Amarillas, El Tío Gil, fue detenido
en 2016 en el aeropuerto de La Aurora en Guatemala cuando estaba por tomar un avión a la Ciudad de México, y extraditado un año
después a Estados Unidos. Su captura provocó un cambio en la correlación de fuerzas criminales en la frontera sur mexicana, que comenzó
a aflorar con la captura del coronel guatemalteco Otto Fernando Godoy Cordón, que en abril de 2023 detalló en la Corte del Distrito Sur de
California el mismo modus operandi que tenía El Chapo Guzmán, pero ahora con el Cártel Jalisco Nueva Generación. La irrupción de este
grupo criminal en esa región en el último tercio del sexenio de Enrique Peña Nieto, provocó una escalada de violencia por el control del
territorio, que se vio poco después en Chiapas al enfrentar primero a Los Chapitos, hijos de Guzmán, y luego a Ramón Gilberto Rivera, hijo
de El Tío, que se alió con los guatemaltecos. La participación de los guatemaltecos en la estructura de mando es reciente. Un informe de la
Secretaría de la Defensa Nacional encontrado en los Guacamaya Leaks por El Sol de Sinaloa, mostraba que hasta junio de 2022 cuatro
células del Cártel de Sinaloa operaban en el estado. Lo que no mostraba era el choque con el Cártel Jalisco Nueva Generación, ni la forma
como los viejos socios de los sinaloenses en Chiapas, estaban tejiendo relaciones criminales con los narcos guatemaltecos, que están
empezando a tomar un papel importante en la guerra chiapaneca. Para entonces, la situación que se vivía en Chiapas era altamente volátil
e incierta sobre lo que vendría después. López Obrador se fue y el gobernador Rutilio Escandón vive escondido. Chiapas no merecía
líderes tan frívolos ni incompetentes, como lo fueron López Obrador y Escandón, que dejaron un tiradero.
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 CUPULA
NO SE lo cuenten a nadie, pero al parecer ahora sí le van a dar su calaverita a Pedro Kumamoto en la 4T. Quienes saben del asunto dicen
que el regidor zapopano obtendrá u n premio m enor al esperado... pero que algo es algo. SEGÚN ESTO, Ruma ya habría aceptado u n
cargo medianito en el IMSS: secretario general de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social Qué es, qué hace y dónde está es u n
misterio por resolver. SE ANTOJA difícil de creer que el joven que sacudió hace algunos años la escena política de Jalisco con su propuesta
de hacer una política diferente, term ine ahora en u n gris escritorio. Pero después de dos fallidos intentos de ser alcalde, de unir su suerte a
Morena y de perder el registro de su partido político, todo indica que Futuro quedó en el pasado.    PARA QUE no haya malos entendidos,
ya se supo que Marcelo Ebrard no acudió a la Reunión Anual de Industriales porque el secretario de Economía anda en u n viaje personal
por Japón, del cual no informó públicam ente hasta ahora. POR LO QUE se refiere a la jalisciense Altagracia Gómez Sierra, dicen que a la
consejera presidencial la invitaron prácticam ente al cuarto para las doce y, pues, ya no hubo forma de cuadrar la agenda para ac u dir con
sus colegas empresarios.    DE LA TANDA de nom bram ientos que hizo ayer Pablo Lemus, a más de uno le llamó la atención el nombre de
Juan Partida Morales... y no precisam ente para bien. AL ACTUAL titular de la Hacienda Pública, propios y extraños le reconocen sus
cualidades técnicas. Sin embargo, com o responsable de las finanzas estatales fue parte de tas prácticas opacas de Enrique Alfaro, cuyo
gobierno presum e una transparencia que no muestra mucho. Y ES QUE, cuando se trata de números, sean de dineros, de m uertos o de
desapariciones, a la adm inistración alfarista le gusta retorcerlos para que cuadren de acuerdo con sus boletines de prensa. DE AHÍ que
existe la duda de si el fichaje de Partida Morales com o director del Ipejal, en realidad, fue una herencia. CASO CONTRARIO es la
designación de Cynthia Cantero, quien será titular de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana Sus credenciales destacan,
pues antes fue contralora ciudadana en Guadalajara y, además, presidenta del Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección
de Datos Personales    FINALMENTE, la Sala Superior del Trife determ inó que Juan Sandoval íñiguez, arzobispo emérito de Guadalajara,
no influyó en el proceso electoral, com o denunció Morena. SIN EMBARGO, flaco favor le hace Sandoval a la dem ocracia y a las
instituciones al difundir m asívam ente sus diatribas de carácter político. Alguien debería recordarle al cardenal practicar de vez en cuando
la virtud cardinal de la templanza.
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 Cuando callar es pecado
La Conferencia del Episcopado Mexicano alzó tam bién la voz contra la reforma al Poder Judicial promovida por López Obrador e
instrumentada en las últimas semanas con un autoritarismo sin precedentes por su sucesora Claudia Sheinbaum. Ningún sector de la
sociedad ha tenido un posicionamiento tan contundente sobre este tema como el que hizo la Iglesia católica el pasado miércoles a través de
un comunicado, en donde en uno de sus párrafos se lee lo siguiente: La falta de diálogo y acuerdo entre los diversos Poderes del Estado
respecto a las disposiciones judiciales puede generar consecuencias graves para la convivencia social y el orden constitucional,

Pagina 301 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-10-24/A_3.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-10-24/A_3.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-10-24/A_3.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-10-24/A_6.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-10-24/A_6.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-10-24/A_6.pdf


Resumen Ejecutivo

comprometiendo la confianza en nuestro país y amenazando la estabilidad del Estado de Derecho. En dicho com unicado, los obispos
mexicanos exhortan al gobierno a tomar en cuenta a todas las fuerzas políticas, a escuchar a los especialistas en Derecho Constitucional, a
considerar las voces de la sociedad cidl organizada, a respetar el principio de participación democrática y a preservar el bien común por
encima de intereses particulares. Es de esperarse que la Presidenta desestime o cuestione este posicionamiento de la CEM, como lo ha
hecho con toda opinión que discrepe de su proyecto político. Pero con la Iglesia católica en particular, Sheinbaum siempre ha mostrado
desprecio o desinterés. La actual Presidenta, cuando era candidata, llegó a exhibir en algunas ocasiones la imagen de la Virgen de
Guadalupe, incluso en su vestimenta, no precisamente por compartir el amor por la Guadalupana arraigado de forma profunda en el pueblo
de México, sino para vincularse con propósitos electorales a una figura fundamental para los mexicanos, nada más. Cuando Sheinbaum se
reunió con el Pleno de la CEM como candidata en marzo de 2024 para suscribir el Compromiso Nacional por la Paz, firmó dicho
compromiso con reservas. Manifestó su desacuerdo con variaspartes del referido documento, comenzando por el tema de la militarización,
pues dijo que el país no iba en esa ruta, contrario a lo que se señalaba en este texto con propuestas de políticas públicas para la paz.
Meses antes, el 15 de noviembre del 2023, López Obrador se reunió con el Pleno de los Obispos siendo ésta la única que vez que lo hizo
como Presidente. Trascendió la decepción de los obispos sobre a quel encuentro en el que el entonces Presidente fue a repetir con los
pastores católicos la perorata de sus mañaneras, dándoles sus otros datos para presumirles un México sin pobreza y en paz. Pero a los
miembros de la jerarquía católica no se les puede engañar con este cuento, pues los obispos y los sacerdotes conocen m ejor que cualquier
organización la pobreza y la violencia que se vive prácticamente en todo el país. De ahí la enorme decepción del encuentro con AMLO. La
violencia creciente se ha cobrado la vida de algunos sacerdotes. Un caso que cimbró fúe el asesinato de dos jesuítas en la Sierra
Tarahumara en junio del 2022, y más recientemente el asesinato del padre indígena Marcelo Pérez, quien fúe ultimado a balazos después
de celebrar misa el pasado domingo en San Cristóbal de las Casas, en Chiapas. Este último caso fúe abordado con una notable frialdad por
parte de Sheinbaum en su mañanera del pueblo, quien se limitó a decir que se investigaría el caso para, acto seguido, dedique la violencia
en Guanajuato había crecido mucho. En fin, si bien el rol de la Iglesia católica no es ser un contrapeso al poder político, en realidad será la
institución más relevante para concientizar sobre el preocupante autoritarism o que vivimos y para alentar la participación. Ojalá viéramos
esta determ inación en líderes de otros sectores que, en estricto sentido, son los que tendrían que estar haciendo esta chamba.
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 CUPULA
VARIOS de los funcionarios del próximo gobierno anduvieron a las carreras el ñn de semana. Y no porque tuvieran prisa por ponerse a
trabajar en los temas de Jalisco, sino porque se fueron a la CDMX a disfrutar la carrera de Fórmula 1. AHÍ EN LA muy exclusiva zona de
pits se vio, por ejemplo, al nombrado jefe de gabinete, Alberto Esquer, que compartió palco con el ex diputado Sergio Checo Barrera, que
también se espera sea integrado al equipo de Pablo Lemus. Con ellos estaba Mauro Garza, coordinador de Crecimiento y Desarrollo
Económico SEGURAMENTE ahí en la zona de pits, los boletos salen más baratos por docena.    EL NUEVO ayuntamiento de Guadalajara
está instrumentando una idea interesante y arriesgada en estos tiempos de gobiernos paternalistas. ¿En qué cosiste En invitar a la
sociedad a hacerse cargo de la parte que le toca del bien común. PUDIERA PARECER una verdad de perogrullo, pero para nadie es
secreto que en los últimos años, no sólo en México, se ha desarrollado toda una cultura en la que las personas cada vez se involucran m
enos en los asuntos de su comunidad y, en cambio, piden que toda solución les caiga del cielo vía gubernamental. DE AHÍ QUE llama la
atención que el gobierno de Verónica Delgadillo, por ejemplo, hace unos días evidenció cómo estaba un predio que necesitaba intervención.
Se limpió y pintó a petición de los vecinos... y días después ya estaba exactamente igual y hasta grafiteado. Y así lo mostraron. LA IDEA,
evidentemente, no es exhibir específicamente a alguien, pero sí hacer notar la necesidad de que vivir bien es tarea de toda la sociedad y no
nomás del gobierno. De funcionarle la estrategia a Delgadillo, será un cambio radical en la convivencia tapatía.    ALLÁ en la Ciudad de
México anoche se echó a andar un asunto que debería preocupar a todo el país. La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de
Diputados comenzó a darle trámite al engendro legislativo de la supremacía constitucional. Con esto, Morena y sus aliados pretenden hacer
inatacables sus reformas. SI YA DE POR SÍ el uso de la palabra supremacía resulta peligroso en cuestiones políticas, más inquieta que
prácticamente elimina las posibilidades de que la gente común pueda defenderse de los abusos del poder. DENTRO de la iglesia católica
existe el dogma de la infalibilidad del Papa, el cual establece que el Pontífice no comete errores en cuestiones de fe y moral. Lo que diga en
ese sentido se acata y no hay discusión alguna. Algo así van a aprobar en San Lázaro, pero con tonos guindas.
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 PALESTRA 20
La noche del sábado pasado, 26 de octubre, ocurrió algo totalmente inusitado en Guadalajara: una camioneta atravesó la Plaza
Guadalajara y se metió a fuerza de motor, hasta el Paseo Alcalde justo a las puertas de la Catedral Metropolitana sólo paró cuando una
masa de personas la detuvo, literalmente, con cuerpos bajo las llantas. La escena, totalmente dantesca, hizo estallar las especulaciones:
¿Era un ata que directo a una ceremonia religiosa en la que participaban simpatizantes del Frente Nacional por la Familia FNF Este bloque
de asociaciones civiles que ostentan entre sus rasgos comunes el credo católico y su postura contra el aborto, conmemoraba fuera de la
Catedral Metropolitana la Cuarta Celebración Nacional a favor de la Mujer y la Vida. Se hallaban en el espacio más concurrido del eje
central del Paseo Alcalde, entre la principal iglesia católica del Estado y los edificios sede del Gobierno Municipal y el Go Atropellamiento
masivo en Catedral: las sospechas bierno del Estado; sin duda, el espacio con mayor carga simbólica para los jaliscienses. Es el mismo
sitio donde se concentran los celebrantes la noche del Grito de Independencia en septiembre; es el lugar de donde parten y a donde llegan
competencias deportivas; es también el espacio de manifestaciones y protestas, igual que de eventos culturales. Es, en fin, el sitio donde se
congregan los tapatíos, los jaliscienses y los visitantes del país y del mundo. Y fue ahí, justamente, donde un desquiciado que había robado
una camioneta, llegó después de atropellar a 16 personas huyendo de la policía. Por fortuna, no hubo personas fallecidas, pero estuvo
cerca. De inmediato, las redes sociales difundieron rumores y especulaciones. La versión más repetida: era un ata que intencional contra
los manifiestantes Provida y apenas unos días después de haberse aprobado en el Congreso del Estado a dos cuadras de distancia la
despenalización del aborto. Las autoridades locales actuaron de inmediato. El agresor fue detenido y los lesionados atendidos. A la fecha
de publicarse este texto, sólo cuatro de los afectados están todavía hospitalizados. La versión oficial circuló minutos después de los hechos:
el autor del atropellamiento, por más increíble que parezca, es un simple ladrón. Sin embargo, uno de los líderes del movimiento Provida,
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Resumen Ejecutivo

Jaime Cedillo, presentó ayer una exigencia pública para que las investigaciones judiciales se realicen con celeridad y transparencia.
Alimentó la polémica porque no descartó que en lugar de un robo, haya sido un ata que premeditado contra los manifiestantes por su
movimiento y sus causas. La presidenta municipal de Guadalajara, la primera mujer en ocupar el cargo después de haber ganado las
elecciones, Verónica Delgadillo García, se halla en una encrucijada de la que debe salir airosamente: Debe demostrar qué pasó, cómo y por
qué ocurrió, y apoyar en el marco de sus facultades legales todas las acciones que esto requiere. No deben quedar dudas. En los gruesos e
históricos muros de la Catedral hay nichos donde ven pasar el tiempo estatuas de mártires católicos de la Guerra Cristera. Son testigos
mudos de un recordatorio permanente: en nuestra ciudad, igual que en el resto de la república, deben garantizarse con total seguridad, el
derecho de creencia, el derecho de protesta pública y el derecho de no ser discriminados y mucho menos, violentados Es cierto que en la
ciudad y en el Estado, vivimos tiempos violentos, pero el colmo sería que se propague indiscriminadamente la versión de que los
participantes de Provida son atacados por su ideología. A la autoridad municipal le obliga la ley a brindar seguridad a quienes están en el
Centro Histórico y en el Paseo Alcalde. Cueste lo que cueste, debe garantizarse que quienes están ahí por cualquier motivo: compras,
fiesta, protestas o paseo, podrán hacerlo sin que los amenacen o agredan. Las sospechas y los rumores negativos, sin pruebas, nos dañan
a todos
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 ESTRICTAMENTE PERSONAL
La decisión del propietario del Washington Post de no llamar a los electores a votar por Kamala Harris en la elección presidencial mediante
un endoso editorial, provocó una turbulencia dentro y fuera del periódico al haberse dado en vísperas de la elección que ha polarizado al
país, sintetizada como la batalla final entre la democracia y la autocracia. Días antes del Post, Los Ángeles Times hizo lo mismo, pero su
decisión no causó el impacto del periódico emblema de la lucha contra el poder, aunque ambos pertenecen al selecto grupo de los cinco
principales diarios en Estados Unidos. La reacción negativa contra la decisión fue brutal. La tercera parte del Comité Editorial renunció en
protesta, y 17 articulistas, incluidos varios Premios Pulitzer, publicaron una declaración conjunta donde afirmaron que el no hacer un endoso
en la campaña presidencial era un error terrible que representa el abandono de las convicciones editoriales fundamentales del periódico que
amamos y en donde hemos trabajado de manera combinada 218 años. En horas, se cancelaron más de 200 mil suscripciones digitales,
equivalente al 8 de su circulación pagada. El propietario del diario, el multimillonario Jeff Bezos, dueño de Amazon, tuvo que justificar su
decisión. En una nota titulada La dura verdad: los estadounidenses no le creen a sus medios, retomó una reciente encuesta de Gallup para
decirle a sus periodistas que la credibilidad de los medios había caído al punto más bajo desde que se empezó a medir en 1972 porque
algo de lo que estamos haciendo, claramente, no está funcionando, y puso en duda, por tanto, que endosar a un candidato pudiera mover
las preferencias electorales. Por más duro y cruel que parezcan sus afirmaciones para quienes hemos dedicado toda una vida al
periodismo, en muchos puntos tiene razón. Lo que omite es que esa pérdida de credibilidad tuvo su punto de inflexión en 2016, en la
campaña presidencial entre Donald Trump y Hillary Clinton, donde el republicano, como han hecho todos los populistas en el mundo, atacó
ferozmente a los medios para provocarles un daño reputacional que le facilitara la demolición de la democracia desde adentro, para
construir un régimen autócrata. Trump viralizó contenidos de medios alternos de extrema derecha que difundían mentiras, difamaciones e
impulsaban teorías de la conspiración, para manipular al electorado. En esa campaña, esos sitios inventaron noticias contra Clinton, que
pudieron haber incidido en la derrota de la demócrata. Varios estudios han mostrado que la gente es más proclive a creer en mentiras y
versiones fantásticas, que en la verdad o la realidad, creyendo ciegamente lo que leen en las redes sociales. Un estudio de la Universidad
de Luisiana publicado en 2020 sobre la elección de 2016, mostró que el 80 de quienes la respondieron no eran capaces de reconocer entre
propaganda y La hipocresía de la prensa gringa publicidad y una información noticiosa. De esta forma, el argumento cuantitativo de la
pérdida de credibilidad en los medios en Estados Unidos y el mundo, tendría que ser analizado bajo otro supuesto: qué tan importante son
para una sociedad medios de comunicación con procesos para evitar los errores y castigar falsedades, que la realidad alterna que
promueven los populistas para manipular a sus electorados. La justificación de Bezos no está dentro de ese marco de referencia, que buscó
defenderse ante la reacción negativa de esa decisión al haber sido tomada a 11 días de la elección, y después de que no tuvo reparo en
que el Post endosara candidatos al Senado y al Congreso. Las reacciones, sin embargo, tienen un tufo de hipocresía en la prensa de ese
país, que presume de imparcial y objetiva, estableciendo barreras incluso geográficamente dentro de sus redacciones centralesdonde
separa las áreas de opinión y comercial, para explicitar que la información no se contamina con los editoriales, y las ventas no modifican los
contenidos editoriales. Es discutible. La visión épica de la libertad de prensa en Estados Unidos con casos como The New York Times vs
Sullivan, piedra angular de la Primera Enmienda, o los Papeles del Pentágono y el Watergate, banderas de la dialéctica de la prensa con el
poder, tiene claroscuros. La pureza no existe en los medios, y como en la vida, aproximarse a la verdad es una búsqueda incansable que
tampoco, ni ahí ni en el mundo, transcurre sin tropiezos. Hay muchos botones de muestra. El legendario director del Post, Benjamín
Bradlee, calló los amoríos de su amigo John F. Kennedy pese a que violaban la seguridad nacional. El Times ha sido cuidadoso durante
años para no investigar regularmente la corrupción inmobiliaria en Nueva York, porque la familia Sulzberger, que tiene el control editorial del
diario, está metida en ese sector. El Boston Globe no quería publicar los escándalos de pedofilia en la Iglesia Católica por los vínculos que
tenían sus propietarios con los jerarcas religiosos. La discusión sobre endosar candidatos presidenciales, es otra de sus contradicciones. El
Post inició esa política al apoyar a Jimmy Carter contra Gerald Ford en 1976, porque el republicano había sustituido y perdonado a Richard
Nixon por sus ilegalidades en el Caso Watergate, lo que en sí muestra una posición políticamente ética, ante los ata ques que sufrió de él,
pero periodísticamente cuestionable. Endosar candidatos, presidenciales o cualquiera que busque un cargo de elección popular muestra,
por más que se quiera argumentar lo contrario, una tendencia editorial. El Times no se queda atrás. En las grandes marchas por la
despenalización del aborto, el periódico reprimió a Linda Greenhouse, su extraordinaria reportera en la Suprema Corte, porque al haber
marchado como ciudadana en una de esas manifestaciones, ponía en entredicho su imparcialidad al momento de reportar las discusiones
judiciales sobre el aborto. ¿Por qué a quello estaba mal y endosar a un candidato, o volcarse contra Trump sábado y domingo de manera
rabiosa está bien No hay blancos y negros en este negocio. Hay realidades y posibilidades que se tienen que ir acercando. Pero lo más
importante, es luchar contra las realidades alternas y las mentiras, que son las que dañan a la democracia y la armonía social.
ESTRICTAMENTE PERSONAL rrivapalacioejecentral.com.mx  twitter.rivapa Raymundo Riva Palacio
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Resumen Ejecutivo

 DE POLÍTICA Y COSAS PEORES
Noviembre, dichoso mes,  que empieza con Todos a Santos y acaba con San Andrés. La primera fiesta, celebrada hoy, es un recordatorio
de la Iglesia Católica a sus fieles: todos pueden alcanzar la santidad si imitan el ejemplo de quienes están en los altares por su vida y sus
obras. En lo que hace a San Andrés diré que fue hermano de San Pedro, y pescador como él. Este, condenado a sufrir muerte de cruz, dijo
que no era digno de morir como su Maestro, y pidió ser crucificado cabeza abajo. Andrés, por su piadosa parte, rogó que su cruz tuviera
forma de equis, pues no merecía una cruz igual a la de Cristo. Recuerdo haber mirado en la Catedral de Toledo una pintura del Greco
donde San Andrés aparece con esa cruz aspada. Me conmueve la magnanimidad de los romanos, que obsequiaban con benevolencia las
peticiones de los ejecutados sobre la forma en que querían morir. Exhorto a los devotos de los mártires a tomar en cuenta la caritativa
bondad de sus verdugos. Este noviembre será dichoso mes sólo a condición de que en él cesen las embestidas de la 4T contra la ley, las
instituciones y la democracia, y que en Estados Unidos la elección presidencial se decida en favor de Kamala Harris, y no del bárbaro y
nefasto Trump. Si continúan los irracionales abusos de Morena, no sólo admitidos sin chistar por Sheinbaum, sino aun alabados por ella; si
los norteamericanos cometen nuevamente la supina estupidez de llevar a la Casa Blanca al demencial magnate, entonces noviembre no
será dichoso mes, sino mes negro que nos traerá a los mexicanos infortunios y calamidades de todo orden. Que San Andrés y Todos los
Santos nos protejan... Don Frustrado regresó a su casa después de un viaje que duró dos meses. Tras esa prolongada ausencia venía
animado por el propósito de disfrutar con su esposa la intimidad matrimonial. Doña Frigidia tal es el nombre de la señora puso freno al
impulso de su cónyuge. Le dijo: Hoy no, querido. Me duele la cabeza. El siguiente día don Frustrado renovó su petición. Esa noche adujo la
mujer: Tendrás que disculparme. Estoy muy fatigada. No se desanimó el señor. AJ orto día volvió a insistir de nuevo. Entonces doña Frigidia
se encalabrinó. Le dijo airadamente a su marido: Es la tercera vez en tres días que me pides lo mismo. ¿Qué clase de hombre eres ¿Un
maniático sexual... Chinguetas es un sujeto frívolo y superficial. Casado por las dos leyes no tiene respeto alguno por la santidad del
matrimonio, ni considera el hecho de que el hogar y la familia son el cimiento de la sociedad. Ayer regresó a su casa cuando sonaban ya las
7 de la mañana en el reloj de la sala. Traía aliento alcohólico y mostraba en el cuello de la camisa manchas de bilé. Con justificado enojo le
espetó su esposa: ¿Puedes darme un motivo que explique tu llegada a estas horas. Sí respondió Chinguetas. El desayuno... No se usa ya
la palabra solterona. Lo celebro, porque es vocablo despectivo y discriminatorio. Diré entonces que estas dos hermanas eran célibes de
edad. Tenían una farmacia. En cierta ocasión se llegó al mostrador un hombre joven y de excelentes prendas físicas, según mostraba su
ajustado pantalón. Le dijo a una de las hermanas: Sufro un problema de carácter sexual que sólo puedo describirle a un dependiente varón.
Dígamelo a mí le indicó ella. Soy farmacéutica graduada. Respondió el joven: Tengo una erección permanente que no cede ni de día ni de
noche. ¿Qué puede darme. Contestó la mujer: Déjeme consultar el caso con mi hermana. Ella es doctora. Regresó a poco y le dijo al
muchacho: Podemos darle 100 mil pesos y la mitad de la farmacia... FIN.
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 PENSÁNDOLO BIEN
Acaba de concluir en la ciudad de Roma un encuentro mundial de laicos y de obispos que han estado trabajando intensamente con un
propósito: que la Iglesia católica recupere su espíritu comunitario y deje atrás una larga historia de clericalismo que marginó a los laicos en
la toma de decisiones   y los redujo a meros fieles asístentes a rituales diversos sin voz ni voto. Es un hecho que desde la Edad Media el
fenómeno del clericalismo fue creciendo y consolidándose, hasta dar la apariencia de que la Iglesia eran obispos, curas y monjas, aunque
éstas encerradas en sus monasterios. En este proceso la estructura jerárquica de la Iglesia se acercó demasíado al modelo de una
monarquía absoluta, donde solamente los altos dirigentes sabían lo que se debía hacer, y disponían que así se hiciera, independientemente
de lo que pensara la comunidad. PENSÁNDOLO BIEN Armando González Escoto Cambios profundos Inevitablemente los laicos se
acostumbraron a que las cosas eran así, una costumbre que lleva siglos, pero también la jerarquía se acomodó muy bien a esta situación,
tanto, que modificar esa manera de pensar y de actuar ha costado un inmerso esfuerzo enfrentado todo el tiempo con nonatos de cismas y
divisiones durante el actual gobierno del Papa Francisco. Estas reuniones mundiales y periódicas llamadas sínodos, comienzan a partir de
1965, pero en ellas solamente asístían los obispos y sus consultores, de hecho, se llamaban justamente sínodo de los obispos, pues
solamente ellos participaban, se oían entre sí, consultaban asesores, y tomaban sus decisiones  . Posteriormente se fueron incorporando
laicos expertos en tales o cuales temas, que podían hablar, pero no votar, no estaban ahí representando a nadie, sólo eran peritos a los que
podía convenir escuchar. La gran novedad del sínodo que acaba de concluir es que, por primera vez en nuestra historia reciente,
numerosos laicos, hombres y mujeres, fueron invitados a participar con voz y voto, de tal manera que dicho sínodo ya no fue solamente de
los obispos, sino de la entera comunidad eclesial. Sin duda que para algunas mentalidades fuertemente clericales esta aparente novedad
les ha sido muy difícil de digerir, si un mal ha hecho el clericalismo ha sido el de hacer pensar a dichas personas que ellas son las únicas
dueñas de la Iglesia y por lo mismo las únicas que pueden hablar y decidir. En el fondo de estos cambios subyace la idea de que todos los
miembros de la Iglesia deben hacerse responsables de ella, tienen la capacidad para hacerlo, y el hecho de que los laicos vivan todo el
tiempo inmersos en la vida cotidiana de la sociedad, les da una experiencia que no siempre poseen los clérigos, muy frecuentemente
aislados en una burbuja de cristal que es su propio estilo de vida y la estructura que los blinda y a la vez lo aleja de la realidad de la gente.
Este alejamiento del clero le impide comprender los problemas de todo género que enfrentan las personas en sus diversas edades, así
como las causas profundas de sus conductas, mismas que no se pueden reducir al marco estrecho de lo bueno y de lo malo. Que en una
asamblea que debe analizar los grandes retos que viven las personas seglares o consagradas, estén estas personas incluidas, no
solamente es inteligente y sensato, sino congruente con lo que la comunidad cristiana ha querido ser desde sus orígenes. Que en una
asamblea que debe analizar los grandes retos que viven las personas seglares o consagradas, estén estas personas incluidas, no
solamente es inteligente y sensato, sino congruente. Que la Iglesia católica recupere su espíritu comunitario y deje atrás una larga historia
de clericalismo que marginó a los laicos en la toma de decisiones  .
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 El Diario de Guadalajara: 2024-11-06

 APARADOR
Si suponemos que a los cargos de dirección y liderazgo gubernamentales llegarán funcionarios con ambos perfiles, como ciudadanos nos
frustraremos con el paso del tiempo. Triunfar durante las elecciones con mayoría de votos para ocupar un puesto de alta responsabilidad
social, como una alcaldía, una gubernatura o una presidencia de la República, no implica que llegarán mujeres y hombres del más alto nivel.
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Resumen Ejecutivo

Un voto cada tres o seis años equivale a una confianza ciudadana casi a ciegas que, salvo contadas excepciones, empieza a desmoronarse
conforme transcurren las administraciones y los elegidos toman decisiones   absurdas, equívocas, clasístas, impositivas, opacas, abusivas,
ignorantes de la realidad, elitistas o beneficiarias de ciertos grupos. Nuestra historia como Jalisco y México tiene numerosos ejemplos de
quienes llegaron para gobernar y entregaron malos, regulares o pésimos resultados. Los destellos de aciertos de sus administraciones se
oscurecen, se pierden o son mínimos al evaluar el conjunto de actuaciones. El gobierno de Enrique Alfaro Ramírez que está por concluir
puede evaluarse políticamente desde diferentes marcos. Con base en sus rasgos, fue de carácter rijoso, predispuesto a reñir con todos los
que no piensan como él; con los que considera sus adversarios o enemigos; con los que rechaza escuchar o leer porque lo cuestionan; con
los que presupone tienen otras agendas, quieren que le vaya mal a Jalisco, actúan desde los sótanos del poder, son mentirosos, etcétera.
Durante su administración fraguó estereotipos mentales, oscuros fantasmas a los que atacó. Ser un buen gobernante implica levantar y
fortalecer un liderazgo político social. No bastan los votos a favor; se requiere inteligencia y sensibilidad para convocar de manera genuina
al conjunto de ciudadanos y enfrentar en conjunto los grandes problemas y desafíos, como son la inseguridad, la pobreza, la corrupción, los
desastres ambientales, etcétera. Remarco el concepto de manera genuina, es decir, auténtica y convencidamente, y no como sucedía en
tiempos del PRI, que solo llamaba a las denominadas fuerzas vivas que no representaban lo que es Jalisco, sino a cúpulas beneficiadas por
los sucesivos gobiernos priistas. Alfaro Ramírez se peleó con casi todos los que podía pelearse. En coyunturas o de manera permanente
sembró discordias, descalificó a sus críticos, desoyó lo que sus creencias políticas atajaron. La soberbia le ganó. Fue un gobernador busca
pleitos. Se peleó o confrontó por periodos o por momentos con el gobierno federal, periodistas y medios informativos críticos, Iglesia
católica, empresarios, magistrados, colectivos de familias con desaparecidos, defensores de derechos humanos, el grupo de la Universidad
de Guadalajara, partidos políticos opositores y hasta con la dirección nacional de Movimiento Ciudadano, partido que lo llevó al poder. En
vez de tejer alianzas para resolver problemas, arrojó gasolinas y cerillos encendidos. Aunque con algunos negoció o disminuyó roces y
vituperios, su estilo de gobernar provocó fricciones políticas, con el aplauso de sus seguidores. Su actuación deja enseñanzas para las
siguientes administraciones estatales y municipales, y los poderes Legislativo y Judicial. En política más vale sumar que restar, añadir que
separar, encontrar metas comunes que enfocarse en las diferencias, por más iluminado o perfecto que se auto conciba un gobernante. El
horno de las problemáticas de Jalisco no está como para hacer bollos rijosos.
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 APUNTES
Los obispos mexicanos realizarán su jornada electoral general esta semana en la que se reunirán para su CXVII Asamblea Plenaria de la
Conferencia del Episcopado Mexicano CEM. Elegirán, además, a su presidente, vicepresidente  , secretario general, tesorero y dos vocales,
quienes integran el Consejo de Presidencia, a un Consejo Permanente, integrado por representantes de las 19 provincias eclesiásticas en
que están agrupadas las 98 circunscripciones eclesiásticas arquidiócesis, diócesis, prelaturas y eparquías del país, así como la integración
de ocho comisiones episcopales con sus respectivas dimensiones o campos de trabajo. Cada año se reúnen los obispos en asamblea abril
y noviembre de manera ordinaria, y la que comenzará hoy para concluir el viernes, entre su agenda está la renovación de cargos. Su actual
presidente, Rogelio Cabrera López, arzobispo de Monterrey, concluye su segundo periodo de tres años. Sólo pueden ocupar ese cargo dos
periodos consecutivos. De 1958 a la fecha, sólo el arzobispo de México, Ernesto Corripio Ahumada, ha ocupado ese cargo 19801982 sin
haber sido reelegido. Los restantes períodos los han ocupado los arzobispos de Puebla, Guadalajara, San Luis Potosí, Xalapa, Oaxaca,
Tlalnepantla y Monterrey. El proceso de renovación de la CEM comenzó en junio pasado, cuando todos los obispos recibieron los formatos
para los cargos a renovar, centrándose obviamente en quién será elegido presidente en una asamblea a puerta cerrada, por no decir en
cónclave. Entre los candidateables están: Gustavo Rodríguez Vega 69 años, arzobispo de Yucatán, con 23 años de obispo, actual
vicepresidente   de la CEM, y originario del clero de Monterrey; Jorge Carlos Patrón Wong 66 años, originario del clero de Yucatán, con
trece años de obispo, actual arzobispo de Xalapa, con experiencia y cercanía con el papa Francisco en el Vaticano de 2013 a 2021 como
oficial de la Congregación del Clero, responsable de los seminarios en todo el mundo; y Jorge Alberto Cavazos Arizpe 62 años, con 15 años
de obispo, arzobispo de San Luis Potosí, originario del clero de Monterrey. Con una terna así, el llamado grupo Monterrey, que
recientemente lidera en la promoción de sacerdotes a obispos, desplazando a Guadalajara, podría tener continuidad; sin embargo, no se
descartan sorpresas, pues en la Iglesia, el la ley del péndulo es común aplicarse. A partir de 2006, quien resultó electo presidente de la
CEM ha sido reelegido para otro trienio, coincidiendo con el sexenio del Ejecutivo federal en turno. Ahora, no sería la excepción que al
momento de elegir consideren a quien podrían reelegir en 2027 y así coincida con el gobierno de Claudia Sheinbaum 20242030, en una
relación Iglesia Estado no muy cómoda para ambas partes, luego del distanciamiento, hondas diferencias con Andrés López Obrador, en
particular con temas de políticas de seguridad pública, migración y promoción defensa de la vida, manifiestas con posicionamientos públicos
no vistos en otros momentos por parte de la Iglesia católica a través de la CEM. _
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 CUPULA
¿NO se suponía que la relación entre Pablo Lemus y la 4T iba sobre ruedas Ayer la presidenta de México le dio un fuerte descolón al
gobernador electo de Jalisco CUANDO LE PREGUNTARON si ya se reuniría con Lemus, la morenista dijo que esperará hasta que asuma
el gobierno estatal. ¿Por qué la tardanza Aunque a Sheinbaum no le guste, la realidad es que Lemus ya superó tooodas las aduanas
judiciales que la impugnación de Morena le impuso. INCLUSIVE, el trato de la Presidenta no es parejo ni equitativo, toda vez que ha
sostenido encuentros con otros mandatarios electos, como el poblano Alejandro Armenta, la veracruzana Rocío Nahle o el chiapaneco
Eduardo Ramírez ENTONCES, que el equipo de Lemus ande proclamando como un gran triunfo que la Presidenta anuncia que se reunirá
pronto con el próximo gobernador de Jalisco, es en realidad un fuego de artificio. LO GRAVE del asunto no el desaire a Lemus, sino que el
gobierno federal no tiene el menor interés en tomar en cuenta los programas prioritarios de Jalisco. Hace un par de semanas, Lemus dijo
que estaba por reunirse con Sheinbaum, precisamente, para plantearle los temas de infraestructura que necesitan recursos. PERO,
TRISTEMENTE, no hubo tal reunión y hoy la SHCP presenta el Pa quete Económico ante la Cámara de Diputados... sin tomar en cuenta
los proyectos que Lemus trae bajo el brazo.    MIENTRAS la luna de miel entre el PAN y MC parece que ya se volvió de hiel, en el PRI
quieren agarrar un segundo aire por las buenas relaciones con el gobernador electo. Tan es así que dos de los tres diputados tricolores
consiguieron presidencia de comisión en el Congreso. PERO la movida más interesante la hizo ayer el próximo mandatario cuando anunció
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Resumen Ejecutivo

que Sofía García Mosqueda será la directora de la Red de Centros de Justicia para la Mujer, nombramiento para el cual, asegura, no le
condicionarán su militancia priista pues se trata de un reconocimiento a la trayectoria. SE VE DIFÍCIL que repunte el partido por la simple
buena relación con los emecistas. Lo que es un hecho es que con estos tejes y manejes están asegurando la permanencia del registro al
menos un trienio más.    A QUIEN le podría salir muuuy caro el chistecito de mencionar a Naasón Joaquín García en un acto público es a
Josué Coronado Hernández, pues la Secretaría de Cultura del Estado quiere sentar precedentes e inhabilitarlo como servidor público. MUY
ATENTOS andan en la Hermosa Provincia sobre el futuro de quien aún se desempeña como jefe de Festivales y Grupos Artísticos, dado
que la agrupación religiosa estaba acostumbrada a crecer a la sombra del poder y reclamar cuotas políticas. HASTA AHORA, nadie se
atrevía a tocarle un reflejo a esa luz, pero si se confirma la sanción, dicen que en los rumbos guindas tendrán que poner sus barbas a
remojar dado que han acogido y empoderado a varios devotos de Joaquín García, entre ellos un par de jaliscienses.

Seccion: Opinion    Autor: S. CABAÑAS
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-11-15/A_8.pdf

 El Informador: 2024-11-18

 ALLÁ EN LA FUENTE
Se están tejiendo acuerdos políticos en Morena. Nos confirman que se está consolidando una negociación de dos bloques. Por una parte, el
grupo de Favio Castellanos y sus aliados principalmente de la Luz del Mundo estará compitiendo en alianza con el grupo político de la
Universidad de Guadalajara, para tratar de ganar la presidencia estatal de Morena. Enfrente, están definiendo su acuerdo los simpatizantes
del senador Carlos Lomelí con los consejeros estatales que aún le responden a Alejandro Peña. En un escenario que se modifica todos los
días, la ex diputada local Érika Pérez García podría resultar beneficiada para conseguir la presidencia de Morena en Jalisco, sólo que
todavía le falta ganar el respaldo de la presidenta de Tla quepa que, Laura Imelda Pérez Segura. Aunque cargan con las diferencias y
acusaciones que se generaron mutuamente durante el proceso electoral. QQQ Hablando de los morenistas y sus movimientos internos,
después de la controversia que hubo con la integración de las comisiones legislativas en el Congreso del Estado y las críticas que se
hicieron, finalmente sí habrá crecimiento: pasarán de nueve a 11 o más diputados, para competir con la fracción de Movimiento Ciudadano.
El anuncio lo harán este martes en el Congreso estatal durante la mañana. Ya repartidas las comisiones y los cargos administrativos, vienen
otras jugadas. QQQ La semana anterior se dejó muy claro que está funcionando la alianza acordada entre la presidenta del PRI, Laura
Haro Ramírez, y el gobernador electo, Pablo Lemus Navarro. Los acuerdos se están cumpliendo y se nota particularmente en los cargos
que en el Congreso estatal y en el gabinete ampliado se han entregado a militantes del tricolor. Con pocas piezas en el juego, la dirigente
priista ha mostrado habilidad y, además, sin hacer aspavientos ni declaraciones. Es evidente el contraste con los liderazgos de Morena en
el Congreso estatal y en otras posiciones políticas, porque no encuentran la manera de mantener un discurso que los identifique, al mismo
tiempo que están teniendo acuerdos políticos con el equipo de Lemus.
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 Contrapesos
Continúa el desm antelarniento institucional del país impulsado por López Obrador y Claudia Sheinbaum, que más que estar sometida a su
predecesor, opera con el mismo autoritarismo, incluso superándolo. Tras el golpe mortal al Poder Judicial llegó ahora el tumo a los órganos
autónomos que ayer entraron en ruta de muerte, una vez que la aplanadora de Morena aprobó en la Cámara de Diputados la desaparición
de los mismos. El argumento de Sheinbaum es que en dichos órganos autónomos hay corrupción y que además duplican funciones. Ya
hemos escuchado hasta el cansancio este discurso, pero en realidad lo que hay de fondo es venganza contra todas a quellas instituciones
que han significado un contrapeso al proyecto político de la 4T y que han exhibido la corrupción de varios de sus más destacados
representantes, incluidos los hijos de López Obrador. La ojeriza de Sheinbaum contra el INAI no es otra cosa que la venganza de AMLO
contra un organismo que ha demostrado que la lucha contra la corrupción del gobierno encabezado por Morena no ha sido más que un
discurso. La apuesta de la 4T ha sido desaparecer todo lo que le estorba en su camino o bien tenerlo bajo control. Tal es el caso de la
Comisión Nacional de los Derechos Humanos, que seguirá encabezada por Rosario Piedra a pesar de su manifiesta incompetencia, como
un premio a su lealtad absoluta a López Obrador. La CNDH ha emitido escasas recomendaciones contra el Ejército desde que Piedra está
al frente de esta institución, a pesar de indiscutibles violaciones a los derechos humanos cometidas por los militares. Así que es probable
que la petición de mantener a esta mujer al frente de la CNDH haya sido una solicitud de las Fuerzas Armadas a López Obrador, quien a su
vez dio línea a los senadores de Morena para lograrlo. ¿Qué nos queda como contrapesos en México La Cámara de Diputados, lo mismo
que el Senado, están controlados por Morena. El Poder Judicial estará al servicio del gobierno federal, los órganos autónomos dejarán de
existir, las Fuerzas Armadas han sido compradas con contratos millonarios en total opacidad. ¿Los empresarios De ninguna manera. La
gran mayoría están preocupados en su plan B para cuidar sus intereses, otros ya se acomodaron con el régimen y muchos no hacen nada
por temor a represalias. ¿La Iglesia católica Podría ser un gran contrapeso siendo la institución con más presencia e influencia en todos los
rincones del país, pero tendría que haber una respuesta más contundente de parte de los obispos frente al autoritarismo creciente que
vivimos. Hablando de contrapesos, la llegada de Monseñor Ramón Castro a la presidencia de la OEM es una buena noticia, pues su
postura en favor de la libertad y los derechos humanos siempre ha sido clara y valiente. Trump será sin duda un contrapeso importante,
pues su agenda y estilo de ejercer el poder pondrá claros límites al proceder autoritario del gobierno de Sheinbaum. Además, el próximo
presidente de Estados Unidos tiene un as bajo la manga con abundante información de los vínculos del narcotráfico con actores muy
relevantes de Morena, que en su día será un factor de presión determinante. Pero existen dos contrapesos fundamentales que tendríamos
que preservar a toda costa: los periodistas y la ciudadanía activa. En el caso de los profesionales de la información, la presión del gobierno
para acallarlos ha sido brutal y en muchos casos ha existido también la autocensura. La presencia de medios libres será indispensable para
exhibir los atropellos de la dictadura que ha comenzado en México. Y por supuesto la ciudadanía activa, esa que no se cansa a pesar de los
tiempos difíciles. Hoy más que nunca se requiere una sociedad viva y participativa para hacer frente al autoritarismo, pues ese contrapeso
nunca podrá ser eliminado, ni por el más implacable tirano o tirana.
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Resumen Ejecutivo

 El Mural: 2025-01-02

 CUPULA
QUIEN PARECE hacerle honor a su apellido es el cardenal Francisco Robles Ortega, pues con el inicio del año se m uestra fuerte com o u
n roble y puesto para postergar el relevo en la Arquidiócesis, que m u chos esperaban el año pasado. EN 2024 el prelado cumplió 75 años,
edad que marca el derecho canónico para solicitar la renuncia a un gobierno episcopal. Aunque el Papa Francisco aceptó la dimisión, le
solicitó al nacido en Mascota continuar al frente de la diócesis metropolitana. Y com o Robles hasta brom ea y asegura que de la cabeza
está bien, tendrem os arzobispo para rato. POR CIERTO que el propio cardenal ya les dio su b en dición a dos estrategias insignia en el
inicio del gobierno de Pablo Lemus: las m esas interinstitucionales de seguridad y la búsqueda de personas desaparecidas.    LOS
VECINOS de al lado están que no dan crédito, porque su gobernadora, la panista Libia García, logró algo que parecía imposible: sacar al
polémico Carlos Zamarripa de la Fififiscalía de Guanajuato Y ES QUE el angelito llevaba en el cargo nom ás ¡15 años y tenía nom bram
iento para tres más. Pero las cosas en a quel estado ya no aguantan que se m antenga la m ism a estrategia contra la delincuencia. De ahí
que García, inclusive, desde la cam paña prom etió cambiar el modelo, lo cual incluía poner de patitas en la calle al fiscal. PERO RESULTA
que Zamarripa tenía nom bram iento hasta 2028, por lo que no era fácil removerlo, ya que la m andataria estatal carecía de la facultad de
despedirlo, por lo que se tuvieron que m eter en arduas negociaciones. FINALMENTE el 31 de diciembre el fiscal Zamarripa hizo efectiva su
renuncia al cargo y se fue a regañadientes. Ahora Libia García anda buscando u n buen fiscal que reúna dos requisitos: tener el aval de la
Federación y hacer buena m ancuerna con el secretario de Seguridad guanajuatense, Mauro González.    QUIEN QUIERE em pezar con m
ucha pila el 2025 es la ex diputada local Mirelle Montes, pues entre sus propósitos de Año Nuevo está, ni m ás ni menos, correr su prim er
maratón. ¡Vaya reto    A VER, A VER, si según el gobierno federal la gasolina está cara por el IEPS que se aplica desde tiempos
neoliberales, ¿por qué entonces no lo elim inan y, pum, bajan de golpe el precio Porque, de hecho, apenas ayer hubo u n ajuste al alza, por
lo que las y los mexicanos pagan más por la gasolina. POR CADA LITRO de Magna, el gobierno de Morena se queda con 6.45 pesos por
concepto de IEPS. Y con la Premium obtiene 5.45 pesos por cada litro. Está fácil bajar el precio, ¿o ya no está tan fácil com o cuando prom
etieron que la pondrían en 10 pesos Es pregunta con el tanque vacío.
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 ALGO MÁS
El pasado fin de semana el Vaticano hizo oficial el nombramiento del Cardenal Robert McElroy como nuevo arzobispo en Washington DC.
No tendría nada de significativo que dentro del organigrama de la iglesia católica en el país vecino, el religioso, quien estaba asignado a la
diócesis de San Diego, California, ahora tuviera su residencia en la capital estadounidense, salvo que la llegada de McEnroy coincide con la
toma de posesión de Donald Trump a la presidencia y el religioso se ha caracterizado por ser un defensor de los derechos de los migrantes
y severo crítico del presidente electo. McElroy ha insistido en varias ocasiones que las intenciones de llevar a cabo deportaciones masivas y
amedrentar a los migrantes son incompatibles con la doctrina católica, aunque reconoció que Estados Unidos tiene derecho a controlar las
fronteras y es un esfuerzo legítimo, pero a través de procedimientos más humanos. Y recientemente en una declaración a la agencia de
noticias Associated Press AP, dijo que comparte ampliamente la visión del Papa Francisco de que la iglesia no discrimina. La designación
de McElroy a Washington no se ve solo como un movimiento interno y ajeno a los cambios en la administración federal en los Estados
Unidos, haciendo notar que el nombramiento se hizo exactamente el día que se cumplió el cuarto aniversario del asalto al Capitolio 6 de
enero de 2021, cuando multitud de seguidores motivados por Trump invadió el recinto para reclamar la derrota electoral frente a Joe Biden.
Se vislumbra a la distancia que desde el Vaticano se quiere tener un contrapeso muy cercano a la Casa Blanca y tratar de influir para
proteger los derechos de los inmigrantes. Solamente tenemos que retroceder 9 años 2016 durante la campaña de Donald Trump, cuando el
candidato a la presidencia pregonaba la construcción del muro fronterizo con México y el Papa Francisco durante su visita a México publicó
en las redes sociales que quien solo piensa en construir muros y no construir puentes, no es cristiano. Es un pecado rechazar a los
migrantes ilegales en sus países. La iglesia con este movimiento intenta darle más presencia y fuerza a su posición  poniendo marcaje
personal al presidente electo, aportando su granito de arena en la defensa de los migrantes, además de querer influir en los católicos,
quienes apenas representan el 22 por ciento del electorado en todo el país, además de tomar en cuenta que estados como Michigan,
Pensilvania, Arizona y Wisconsin, donde hay una alta concentración de católicos, fueron ganados por Trump en la pasada elección
presidencial. ¿Usted, qué opina
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 APUNTES
Cónclave, la película 2024, basada en la novela de Robert Harris, publicada en 2016, ya está disponible en México, y se suma a otra serie
de producciones que, directa o indirectamente, en otros momentos abordan el proceso de elección de un pontífice. A diferencia de otras de
corte más de comedia o ciencia ficción, como Habemus papam 2011 o Ángeles y demonios 2009,  Las sandalias del pescador, de 1968,
encuadra más similitudes contextuales en que se encuentra la Iglesia con Cónclave, aunque la calidad y los cuidados en la producción
distan mucho entre sí.  Las sandalias del pescador se ubica en el momento post conciliar de la Iglesia católica, pontificado de Pablo VI, en
momentos revolucionarios ad intra de la Iglesia y qué no decir de un mundo bipolar en tensión, confrontación y conflagración bélica;
además, con una referencia de la elección de Juan XXIII que sucedió a Pío XII y sacudió a la Iglesia convocando a un Concilio de
aggiornamento. Un momento de Iglesia en proceso de cambio y que para muchos, con esa película, se anticipó a la elección de un papa no
italiano, procedente allende la cortina de hierro Polonia, con Karol Wojtyla.  Las sandalias del pescador, además, fue cuidadosa y más fiel al
proceso de elección papal el cónclave. Cónclave, entre tanto, muestra la trama interna, soberbia, de poder, con toques de humildad entre
los electores cardenales, encuadrado el proceso y motivaciones de la elección en problemas que la Iglesia ha enfrentado enfrenta
actualmente: lucha entre liberalesreformistas y conservadorestradicionalista, italianocuriales frente a los no italianos; escándalos sexuales,
corrupción y su dilema de identidades. Si bien Cónclave pone todo sobre la mesa en un proceso electoral el más antiguo y normado del
mundo, falla en locaciones conocidas sólo ubica la Capilla Sixtina y a lo lejos la cúpula de la basílica de San Pedro, que bien pudo
reproducir con recursos tecnológicos; no cuida por simplificar el proceso de elección cónclave, ignora funciones básicas, como el
Camarlengo autoridad en un cónclave, a diferencia del decano de cardenales, se vale de violaciones sancionadas en todo cónclave como
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Resumen Ejecutivo

romper los sellos de habitaciones papales, la intervención activa de personas externas al cónclave, comunicación externa al cónclave, e
incluso violación del sigilo sacramental de la confesión al emplear lo conocido en asuntos externos. Pero es película, novela, interesante con
detalles la elección se realiza con la entrada de un viento suave en la capilla y reflexiones provocadoras y oportunas, que en la ya transición
que vive la Iglesia católica con Francisco 88 años de edad, y con ello uno de los más longevos con Benedicto XVI, 95; León XIII, 93 y
Clemente XII, 88 años, aviva las especulaciones de cuervos que, como en la película, buscan y trabajan por apropiarse de la nave de Pedro
para hacerla navegar con el rumbo que deja la popa, girarla 180 grados por estribor. _
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 CUPULA
EL REGRESO de Donald Trump a la Casa Blanca provoca vientos de nerviosism o que se sienten hasta en la zona metropolitana de
Guadalajara La anunciada marejada de deportaciones trae inquietos no sólo a los funcionarios federales, sino también a los de Jalisco, a
los municipales, a empresarios y hasta a la propia Iglesia Católica. DE HECHO, el cardenal José Francisco Robles Ortega instó ayer a que
el gobierno federal presente una estrategia ante las inminentes deportaciones pues, dijo, no basta con las acciones a cargo de algunos
sacerdotes. TAMBIÉN toman providencias en los ayuntamientos de Guadalajara, Zapopan y Tlajomulco, donde hoy firmarán un acuerdo de
cooperación con la Organización Internacional para las M igraciones CASUALMENTE, esta semana las reliquias de San Judas Tadeo
visitarán los templos tapatíos... por si acaso alguien necesita un milagro.   PUES TAL PARECE que Cynthia Cantero se quedó con ganas no
sólo de ser la contralora estatal, sino de seguir manejando el que había sido su tema durante buena parte de su carrera: la transparencia.
AUNQUE la actual presidenta del Itei, Olga Navarro, está trabajando con la titular de la Contraloría estatal, Teresa Brito, porque esta
dependencia retomará algunas de las funciones que llevaba a cabo el órgano garante, Cantero también anda queriendo parte de ese
trabajo. RESULTA QUE la titular de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, y quien tiene la encomienda de construir el Plan
Estatal de Desarrollo para Jalisco, anunció que en los próximos días presentará directrices en materia de transparencia para la Secretaría
de Infraestructura y Obra Pública mediante la iniciativa Costo Jalisco. SEA POR INICIATIVA PROPIA o por encargo, pero la ex titular del Itei
no quiere soltar el tema.   DURANTE AÑOS, Tlajomulco cargó con el sambenito de la inseguridad lo que, en buena medida, le restaba
méritos a todo lo demás que se hacía en ese municipio que, hoy por hoy, es uno de los motores económ icos del estado. DE AHÍ QUE será
interesante conocer el plan de prevención y seguridad que va a presentar Gerardo Quirino Velázquez para el municipio. El emecista sabe
que por más que dé resultados en otras áreas, mantenerse como el muchacho dorado de los naranjas pasa, necesariamente, por cambiar
la imagen de Tlajomulco en cuestión de seguridad. QUIENES HAN TENIDO acceso al plan de Quirino, dicen que se vienen tres asuntos
importantes: una fuerte inversión en equipamiento, un replanteamiento de la relación con la gente, promoviendo la idea de Cuídate y te
cuido; y un claro enfoque hacia la prevención. Ojalá les funcione.

Seccion: Opinion    Autor: S. CABAÑAS
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2025-01-20/A_10.pdf

 El milenio Guadalajara: 2025-01-20

 LA TREMENDA CORTE
Que a las 13 horas de este lunes debe sesionar la Comisión de Estudios Legislativos del Congreso de Jalisco que preside la morenista
Brenda Carrera García. Cómo les cuesta trabajo a los legisladores transparentar la información para conocer cuáles son los temas que se
van a debatir en la reunión parlamentaria. Anoche mantenían en secreto los temas a dictaminar, peeero ya no pueden engañar tan fácil a la
opinión pública, pues todo mundo sabe que uno de los asuntos que están obligados a abordar ahí es la solicitud que la SCJN envió
nuevamente al Congreso para que se reconozca la identidad de género de los menores de edad trans. ¿Cumplirán con la orden de la
máxima autoridad judicial del país o los diputados seguirán en desacato Que esta semana una comisión mexicana viajará a Madrid para
reunirse con autoridades de España para afinar detalles turísticos respecto a la Copa del Mundo 2026, en la que Jalisco será uno de los tres
anfitriones de nuestro país junto con Nuevo León y Ciudad de México. Además de Pablo Lemus, gobernador de Jalisco, al viaje también
estaban anotados Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, y Samuel García, gobernador de Nuevo León. Aprovechando el
viaje mundialista van a presentar una carta de intención en la Feria Internacional de Turismo FITUR, para que el evento pueda celebrarse
en México y por qué no en Jalisco. Que la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos generó una gran preocupación en
la comunidad migrante y en la Iglesia Católica. El Cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, expresó su inquietud ante las
declaraciones de Trump sobre deportaciones masivas de extranjeros no autorizados. La Iglesia Católica en Estados Unidos también se
mostró preocupada por la situación de los inmigrantes, especialmente ante la posibilidad de que la administración de Trump retire el estatus
de Protección Temporal a los inmigrantes. Sin embargo, dijo que la iglesia católica no puede ofrecer resolver todos los problemas que se
originen por las deportaciones, pero que están dispuestos a cooperar y aliviar tantas necesidades de los migrantes con los centros
existentes. _
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 QUINTO PATIO
Los empresarios transportistas no tienen llenadera. Reciben millones y millones de pesos de recursos públicos y quieren más; eso sí, de
mejorar el servicio mejor ni hablamos; de hecho, sin querer reconocieron la existencia de malas prácticas que, según eso, ya no deberían
existir, como el pago por comisiones a los conductores. Y es que hay choferes que andan ganando 20 por ciento del total de pasajes que
hagan, lo que se traduce en querer competir por el pasaje y luego se quejan por los operativos de la Secretaría de Transporte Setran que
les quita las unidades por andar arriba de los límites de velocidad. Ahora aseguran que están en quiebra, y para salir de eso piden que el
gobierno de Jalisco subsidie al cien por ciento los boletos del programa MiPasaje. Actualmente la mitad lo absorben los transportistas,
nomás como de mil mdp al año están hablando, y ese dinero adicional quieren. En algo tiene razón la Setran: si no les sale, pos que dejen
ese mal negocio. v v v Van cuatro flashazos sobre Jalisco respecto a la migración y la economía, luego de las deportaciones masivas
ordenadas por el presidente de EU, Donald Trump, y las medidas económicas en puerta: La Iglesia católica mexicana difundió un mapa
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Resumen Ejecutivo

digital e interactivo de sus centros de acogida para migrantes; uno, en la Arquidiócesis de Guadalajara, se localiza en Tonalá. Se llama
Proyecto integral MX Misioneras de Cristo Resucitado. Está en la calle Juan Jesús Posadas Ocampo 6, en la colonia Santa Cruz de las
Huertas. Maye Villa de Lemus, presidenta del Sistema DIF Jalisco, y Diana Vargas Salomón, directora General de DIF Jalisco, fueron a
Tijuana, Baja California, a conocer los modelos de atención de los centros asístenciales que, en coordinación con el Sistema DIF Estatal de
esa entidad, apoyan a personas migrantes, para replicar en Jalisco las buenas prácticas con perspectiva de derechos humanos. Luego de
que los 32 mandatarios estatales, aglutinados en la Conago Conferencia Nacional de Gobernadores, mediante el comunicado en defensa
de nuestra soberanía y el bienestar de las mexicanas y mexicanos le expresaron pleno apoyo a su liderazgo en esta coyuntura, la
presidente Claudia Sheinbaum lo agradeció ayer. Entre los abajo firmantes está el gobernador Pablo Lemus. Sobre los dólares que envían
desde EU los paisanos, el coordinador del doctorado en Estudios Económicos del CUCEA de la UdeG, Antonio Ruiz Porras señaló que en
Jalisco se tiene un ingreso de 5 mil 600 millones de dólares al año en este rubro; de ser aprobado el impuesto, veríamos perdidos 560
millones de dólares en esto; a nivel nacional, las remesas representan 3.6 por ciento del producto interno bruto PIB, el cual puede llegar a
2.5 por ciento. v v v Al bote de la basura que diga, a la congeladora mandó la Comisión de Puntos Constitucionales y Electorales del
Congreso del Estado 157 iniciativas de la pasada legislatura, de las cuales 136 estaban pendientes de dictaminar. ¿Cuántas eran
relevantes, fundamentadas y aprovechables ¿Cuántas horas de trabajo se desperdiciaron Sucedió lo que hace cada nueva legislatura:
desechar, ipso facto, por montón iniciativas de su antecesora. Baia, baia, baia
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 EN TRES PATADAS
En una negociación todos sienten haber ganado, más aún si esa negociación la hacen políticos, pues lo más importante es que sus
representados los vean como los triunfadores. Donald Trump va a presumir que volvió a doblar a México con los aranceles, tal como lo hizo
hace seis años cuando presumió que el muro lo había hecho militarizando la frontera de México con Guatemala y Belice y que nosotros
habíamos pagado. Ahora su discurso será que los mexicanos cuidaremos la frontera Norte y que otra vez dobló rapidísimo al Gobierno.
Algo hizo bien la Presidenta de México, de eso no hay duda y una de esas cosas fue entender dónde estaba parada y ceder, entender que
en política es más importante leer bien la circunstancia que aferrarse a las ideas. Claudia y los agoreros de la 4T dirán de hecho, ya
comenzaron que la valientísima Presidenta, como David frente a Goliat, doblegó al gigante. Qué fue exactamente lo que ofreció México, no
lo sabremos. O más bien, lo sabremos cuando veamos los hechos, no el discurso. Lo que podemos anticipar desde ya es que en esta
negociación hay un gran derrotado: los derechos humanos. Otra vez, contrario a lo que México ha sostenido y a lo que dice la Constitución,
aceptamos enfrentar el problema migratorio con las armas, con la Guardia Nacional, que no es otra cosa que Ejército disfrazado. La
Presidenta se comprometió a enviar 10 mil efectivos a cuidar la frontera. Para darnos una idea de lo que esto significa, Trump envió el
primer día mil 500 soldados. Su papel no será otro que evitar el cruce. Toda negociación tiene costos. ¿Quién pagará los de este acuerdo
Solo hay dos posibles paganos: el erario o los derechos humanos. O el Gobierno le mete dinero para asegurar el bienestar y el
cumplimiento de los derechos de las personas que se quedarán varadas en la frontera, a los que la Guardia Nacional les impedirá por la
fuerza acercarse a la línea fronteriza, o los migrantes, los deportados y los que no puedan pasar, pagarán con hambre, condiciones
inhumanas de vida y violación permanente a sus derechos. La respuesta está fácil: el Gobierno no tiene dinero. Por buenas o por malas
razones, México aceptó crimffinalizar la migración, resolver con la fuerza lo que hasta ahora se había tratado como un problema de
pobreza. Con una Comisión Nacional de Derechos Humanos capturada y autoanulada, serán las organizaciones de la sociedad civil, la
mayoría de ellas vinculadas a la Iglesia Católica, las que tendrán que dar la cara por los derechos de los migrantes. Hay que poner ojo a
esa relación. El otro tema que se negoció y tendrá implicaciones es un cambio en el combate al tráfico de drogas, particularmente el
fentanilo. Y de eso hablamos mañana
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 ALLÁ EN LA FUENTE
La Suprema Corte de Justicia de la Nación volvió a notificar al Congreso de Jalisco sobre el tema de las infancias trans. La diferencia es
que ahora está subrayando a los diputados y las diputadas que tienen un plazo de 20 días para informar sobre la orden que se dio para
legislar y que los menores de edad puedan cambiar de género y nombre en su acta de nacimiento cuando así lo quieran. Lo anterior, para
atender el interés superior de la niñez. En otras palabras, que se atienda el tema o habrá consecuencias. El arzobispo de Guadalajara,
Francisco Robles Ortega, ya calificó esa legislación como una aberración. El gobernador Pablo Lemus también se pronunció en contra. Y en
el Legislativo no tienen de otra: deben votar y enviar el resultado a los ministros. ¿Quién votará a favor o en contra  El que anda muy
contento es Juan José Frangie, quien fue incluido entre los mejores 20 alcaldes del país en una encuesta nacional, colocándose en el lugar
número 16. En el comparativo de los alcaldes mejor evaluados de Movimiento Ciudadano, la lista también es encabezada por Frangie
presidente de Zapopan. Y en esta medición figuran dos jaliscienses: Quirino Velázquez Tlajomulco y Verónica Delgadillo Guadalajara
continúan la lista, por encima de Biby Rabelo Campeche y Héctor García Guadalupe, Nuevo León.  Nos dicen que Quirino Velázquez está
aprovechando todas las oportunidades que se presentan a favor de Tlajomulco. Por un lado, fue el primero en levantar la mano para ser
tomado en cuenta por Claudia Sheinbaum para su plan nacional de vivienda, ofreciendo 10 mil casas para el proyecto. Luego, cuando el
Grupo Aeroportuario del Pacífico anunció una inversión millonaria, se comprometió para generar las condiciones para la segunda terminal y
una ruta alterna para llegar al aeropuerto. Apenas el fin de semana encabezó una cabalgata inédita, como parte de la Fiesta Internacional
del Caballo 2025. Y ahora celebra porque Tlajo se convierte en el nuevo epicentro de la industria audiovisual del país, al ser la sede del
Tequila Studios. ¿Qué tal
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 AYER DECÍAMOS
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Resumen Ejecutivo

M e parece terrible tener que confesar que he robado, si se quiere intento de robo y nada menos que en perjuicio de nuestra Santa Madre
Iglesia católica, apostólica y romana, si se puede pedir perdón a distancia y alegar que era un niño y en banda. En San Francisquito había
un acólito o sacristán de barro, tamaño natural de un niño, pues un día Francisco, mi hermano, otro niño, que entonces no sabía cómo se
llamaba, y yo, decidimos sacar a pasear al acólito, al que se le echaban quintos, veintes y tostones de cobre, que eran pesados y lo
sacamos a la calle López Cotilla, que todavía estaba empedrada según recuerdo y obvio se desfondó, y el reguerete de monedas y el
escándalo por el robo Mi papá, que nunca nos pegaba, nos dio una fajacera terrible y más porque él decía que ser ladrón era el peor
estigma que podía haber y fueron inútiles las excitativas de perdón, nos fajaceó con ganas. Mi mamá también nos pegó una sola vez, sólo
que ella comenzó a hacerlo en 1950 y terminó en 1960. Años después, un día me fui a confesar al templo y estaba confesando un
sacerdote nuevo, y antes de decir mis faltas, él me preguntó ¿ya no te has robado monaguillos. Pensé que era de los curas que adivinaban
los pecados del penitente. Pero no. Resultó que el niño que nos ayudó al robo se hizo cura. El domingo anterior les contaba que mi nana
Serafina se volvió loca y que, como éramos tan traviesos, decían que nosotros la habíamos vuelto loca. Pero no. Ella no necesitó ayuda,
solita le patinaba y se sentía atacada por los farones, que después supimos así les decía a los faraones, quienes que le hacían todo género
de maldades y el farón jefe era el padre Sánchez Vargas. Mi nana era fiel cristiana, a su modo y decía que se sabía hasta la Mantilla del
uno y el Silabario; y comulgaba en todas las misas; gente no buena, buenísima. Cuando salió del manicomio estuvo una temporada en la
casa, muy querida por todos nosotros y se fue a Coatlancillo, a donde mis hermanos y yo fuimos a velarla cuando murió. Profundamente
religiosa a su modo, tenía pequeños errores, como afirmar que Dios era mujer, ya que en el credo decía que se hizo hombre, lo que ella
interpretaba como que necesariamente antes era mujer. También decía que la santísima Virgen sacaba los sábados a los penitentes del
purgatorio, pero los sacaba un rato y luego los volvía a internar, con lo que nos imaginábamos a nuestra Madre paseando a su puño de
ánimas para que descansaran de la quemazón del purgatorio. Cuando murió, nos dejó a los nueve hermanos unas monedas de plata. Así
que sí, estaba loca, pero era loca mansita y ya sabemos que la locura es como un piano con una nota desafinada: no se nota hasta que
tocas esa nota y sabrá Dios cómo andemos en nuestras notas desafinadas.
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 Exigen consecuencias ...y salpican a Alfaro
La Iglesia católica, la barra de abogados, el Gobernador Pablo Lemus, la Presidenta Claudia Sheinbaum, colectivos y partidos políticos
coincidieron en la necesidad de que se deslinde cuál fue la responsabilidad de las autoridades de todos los niveles por las omisiones al no
revisar a profundidad desde septiembre, cuando detuvieron a 10 y rescataron a dos, lo que hoy se presume era un campo de
adiestramiento del crimen organizado en el Rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco. Lemus aseguró que su Administración no evadirá
responsabilidades y que nadie debe lavarse las manos ante el impacto de este descubrimiento. Independientemente de que estos hechos
en Teuchitlán no sucedieron en el sexenio de la Presidenta Claudia Sheinbaum ni en mi sexenio, en Jalisco nadie se lava las manos y aquí
le vamos a entrar a resolver y a deslindar responsabilidades, declaró en un mensaje en el que aparecía rodeado por mandos del Ejército y
de la Guardia Nacional, así como funcionarios de su Gabinete de Seguridad. El Gobernador enfatizó que todos los niveles de Gobierno
están trabajando en conjunto para esclarecer los hechos. La posible responsabilidad de la anterior Adminisitración encabezada por Enrique
Alfaro, ha sido sugerida tanto por el Fiscal General, Alejandro Gertz, como polla Presidenta Sheinbaum. En su conferencia mañanera, la
morenista informó que solicitó a la FGR que atraiga el caso. Es importante esta investigación coordinada, aparte de que, obviamente, se
deslinden las responsabilidades que se tienen que deslindar, expiesó. Ante la posibilidad de que sea llamado a comparecer Alfaro, el
senador Clemente Castañeda, líder de la bancada de MC y uno de los políticos más cercanos al ex Gobernador, admitió que, si la
investigación lo requiere, el ex jefe del Ejecutivo estatal debería comparecer. Estoy seguro de que el ex Gobernador Alfaro, siendo un
hombre íntegro, responsable, que además tuvo un desempeño muy importante en el Estado, estará en disposición de responder, afirmó
Castañeda Diferentes actores políticos exigieron que el caso no quede impune. Repartiendo culpas no ramos a Ilegal absolutamente a
ningún lado. Queremos que existan consecuencias a la inacción, a las omisiones, señaló Laura Haro, presidenta del Comité Directivo
Estatal del PRI. Para la Conferencia del Episcopado Mexicano CEM, el caso Teuchitlán está plagado de omisiones gubernamentales. Estos
hallazgos ponen en evidencia la omisión irresponsable de autoridades gubernamentales de los tres niveles ante uno de los problemas más
críticos que enfrenta el País .... Esta realidad exige una respuesta inmediata, contundente y coordinada del Estado mexicano, señaló la
CEM en un documento firmado por Ramón Castro, Obispo de Cuernavaca, y por Héctor Pérez, Obispo auxiliar de la Arquidiócesis de
México. Para el colectivo Guerreros Buscadores de Jalisco, las omisiones en el caso también tocan a la Fififiscalía General de la República,
pues la institución federal no se involucró en la investigación desde el inicio pese a que el Rancho Izaguirre file descubierto por la Guardia
Nacional en septiembre pasado y que desde entonces se supo que el crimen organizado estaba inmiscuido. Hay un documento que lo avala
que fueron informados a detalle, solo que ustedes no quisieron acciónar, reprochó la agrupación. La Barra Mexicana de Abogados urgió a
las autoridades federales garantizar justicia para las víctimas. Con datos de Francisco de Anda, Maggie Urzúa, Noé Magallón, Mayolo
López y Mayumi Suzuki COMUNIDAD JUSTICIA PÁG. 5

Seccion: Portada    Autor: EL MURAL
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2025-03-13/A_1.pdf

 El Informador: 2025-03-16

 ALGO MÁS
Hoy se cumplen 33 días de que el Papa Francisco fue hospitalizado y, ayer, los médicos que atienden en el Hospital Gemelli de Roma a
unos 8 kilómetros del Vaticano dieron el último parte médico sobre su condición, en donde no se habla de una fecha concreta para terminar
con el tratamiento bajo supervisión, pero lo alentador es que presenta una evolución lenta, pero al fin y al cabo favorable. Sin embargo, se
mantiene bajo terapia de oxígeno de alto flujo, reduciendo durante la noche. El Papa Francisco, ¿ya cumplió con su ciclo La pregunta es:
¿Cuánto tiempo se mantendrá en esa condición O si, por el contrario, en la medida que pasen los días se requerirá de más asístencia por
las condiciones generales del Sumo Pontífice, quien sus 88 años, a pesar de mostrarse lúcido y optimista, además de no entorpecer la
actividad de la Santa Sede, ha sufrido en el último mes varias crisis de insuficiencia respiratoria que han obligado a la aplicación de
ventilación mecánica no invasíva, que hacer dudar a muchos al seno de la cúpula Vaticana que líder de la Iglesia Católica pueda continuar
con sus funciones. En los últimos días, Francesco Antonio Grana, periodista italiano quien ha escrito libros sobre el Papa Francisco y ha
sido coautor de algunas publicaciones con el Sumo Pontífice, concedió una entrevista a Rome Reports y fue muy enfático al señalar que es
impensable que Francisco pueda mantener su agenda. Incluso, enterado de lo que sucede al interior del Vaticano, dijo que con esta larga
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Resumen Ejecutivo

enfermedad del Papa, los cardenales no tienen miedo de hablar y están haciendo campaña electoral ya se están celebrando cenas con este
trasfondo, aclarando que no es que quieran enterrar al Papa... es una preparación en momentos de incertidumbre. Hasta el momento todo
funciona igual en el Vaticano, menos tareas exclusivas al Pontífice, como son los nombramientos de obispos, aprobación de canonizaciones
y los mensajes de miércoles y domingos entre otras cosas. ¿Pero por cuánto tiempo se podrá mantener esa situación De no poder asumir
todas sus responsabilidades, en teoría la única salida es la renuncia de Francisco, un documento que firmó desde hace 12 años cuando
asumió el cargo el 13 de marzo de 2013 ante la otra renuncia de Benedicto XVI, quien se hizo a un lado ante el deterioro de su salud que no
le permitía continuar al frente de la Iglesia Católica. Así es que, en la medida que pasan los días y el Papa Francisco continúa hospitalizado
y con una evolución favorable, pero con un futuro incierto, la pregunta que surge es si el Sumo Pontífice ya cumplió con su ciclo. Usted,
¿qué opina ALGO MÁS daniel.rodriguezdbhub.net Daniel Rodríguez
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Mientras el Gobierno de Jalisco está concentrado en temas de seguridad, la semana pasada llamó la atención un sorpresivo enfrentamiento
entre el alcalde Juan José Frangie y la presidenta de Movimiento Ciudadano en Jalisco, Mirza Flores. ¿El motivo Nos cuentan que se
hicieron nombramientos en el partido y algunos no estuvieron de acuerdo. Pero nos dicen que el tema no pasará de eso. Pablo Lemus está
convocando a los liderazgos de MC en Jalisco para sostener una reunión este martes por la noche, con la intención de cerrar filas. No serán
manotazos o gritos, como se acostumbraba en la pasada administración en Casa Jalisco, pero sí un diálogo para eliminar las disputas
estériles que no ayudan, ante los problemas serios de seguridad que está enfrentando el Gobierno del Estado, principalmente en
Teocaltiche y Teuchitlán. ¿Qué tal QQQ La que está con agenda internacional es la presidenta de Guadalajara. Nos cuentan que, con el
objetivo de consolidar la política pública de cuidados, se lanzó a la Cumbre de la Alianza de Ciudades Saludables, que se realiza en el mero
París, Francia. Como parte de la agenda y como consecuencia del último evento en Río de Janeiro, Vero se reunirá con la alcaldesa de
París, Anne Hidalgo. Pretende afianzar las políticas de cuidados que se aplican en Guadalajara. Además, se juntará con Jaumme Collboni,
alcalde de Barcelona, para dar seguimiento a la agenda de promoción económica y cultural. Recuerden que es invitado a la Feria
Internacional del Libro 2025. El Ayuntamiento también concursa por un premio a la seguridad vial, nada más y nada menos que promovido
por el anfitrión, Bloomberg Philanthropies. QQQ Al menos 150 metros de los muros de la Catedral de Guadalajara siguen pintados con
grafiti, luego de la marcha del 8M por el Día Internacional de la Mujer, pero el gobernador Pablo Lemus ya ofreció cubrir todos los gastos
para repintar y que esté como nueva. Pero no sólo eso, sino que la alcaldesa de Guadalajara, Vero Delgadillo, dijo estar dispuesta para
ayudar en lo que necesite, adelantó ayer el cardenal Francisco Robles Ortega. Este martes será la reunión entre el Instituto Nacional de
Antropología e Historia y el encargado de la Catedral para analizar el costo de la rehabilitación.
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 HISTORIAS DE REPORTERO
HISTORIAS DE REPORTERO carlosloretyahoo.com.mx Carlos Loret de Mola A. Los desaparecidos dinamitan la narrativa de Gobierno
Desde que inició el sexenio de Claudia Sheinbaum se ha querido impulsar una narrativa en cuestión de seguridad: están bajando los
asesinatos. Se habla de detenciones, de confiscación de drogas, de reducción de algunos delitos, pero en nada se hace más énfasis que en
los homicidios dolosos. En el mar de cifras de seguridad que presentan cada dos semanas en la conferencia mañanera de seguridad
exhiben en primerísimo lugar la reducción en los homicidios dolosos. Es lo que más repite la doctora Sheinbaum. Es la medalla que
presume. El pasado martes presumieron tres cifras: 1. En lo que va de este sexenio comparando el último mes del sexenio pasado que fue
septiembre de 2024, con el mes más recien te mes del actual sexenio que fue febrero de 2025 el promedio diario de homicidios dolosos se
redujo un 15. 2. Que en seis años, de febrero de 2019 a febrero a 2025, el promedio diario de homicidios dolosos se redujo 26. 3. Que
comparando el último año sin 4T 2018 con el actual 2025, ya con Sheinbaum, el promedio diario de homicidios dolosos se redujo un 25. De
lo que no habían dicho absolutamente nada es de las desapariciones. Durante casi seis meses de Gobierno, la Presidenta logró
desaparecer el tema de las desapariciones. No por nada: los datos oficiales marcan un fracaso estrepitoso. Organizaciones civiles y
expertos en el análisis de los datos de seguridad llevan un largo tiempo señalando que el número de personas desaparecidas se ha
disparado, según las propias cifras oficiales. Eso ha despertado las sospechas de que, para bajar los asesinatos, el Gobierno los está
escondiendo como desapariciones. Que el Gobierno está manipulando las cifras. Colectivos de madres buscadoras y hasta la Iglesia
Católica se han sumado a estos cuestionamientos. La crisis llegó incluso en manifestación a las puertas de Palacio Nacional este fin de
semana. La Presidenta ya no pudo esconderlo más. La realidad se impuso, como siempre. El hallazgo del rancho de exterminio en Jalisco
la obligó a abordar el tema que llevaba toda su administración evadiendo. A regañadientes, la Presidenta dijo que en la próxima mañanera
de seguridad explicarán el tema está agendada para el martes 25 de marzo. En estas Historias de Reportero hemos recogido las denuncias
sobre cómo se han disparado los números oficiales de personas desaparecidas no localizadas así se llama científicamente el rubro y nos
hemos ido a revisar los datos que no se dicen en la mañanera, pero que están publicados en la página de la Comisión Nacional de
Búsqueda de la Secretaría de Gobernación versionpublicarnpdno.segob. gob.mx. Quien desee puede entrar a revisar cualquier rango de
fechas desde 1952. Se puede ver cuántos desaparecidos totales ha habido, cuántos localizados, cuántos sin localizar, por Estado del país,
etc. En ese mismo día, en esa base de datos oficial, obtuvimos la respuesta a las mismas tres cifras que tanto ha presumido el Gobierno en
su narrativa de seguridad: 1. En lo que va de este sexenio, en efecto, el promedio diario de homicidios dolosos se redujo un 15, pero ese
promedio diario en las desapariciones subió 11. 2. Que en seis años, de febrero de 2019 a febrero a 2025, en efecto el promedio diario de
homicidios dolosos se redujo 26, pero las desapariciones aumentaron 85. 3. Que comparando el último año sin 4T 2018 con el actual 2025,
en efecto el promedio diario de homicidios dolosos se redujo un 25, pero las personas desaparecidas no localizadas crecieron 128 su
promedio diario. A la Presidenta no le gusta que se señale esto. Parece acostumbrada a un grueso de la prensa que acata dócilmente su
versión de la realidad, sin siquiera contrastarla con los datos del propio Gobierno. El viernes dijo que yo mentía porque yo decía que había
más desaparecidos que muertos. No es cierto. Lo que yo he expuesto es que las desapariciones han aumentado más que los homicidios.
Una cosa es un porcentaje y otra un número absoluto. Eso lo sabe la Presidenta, que es ingeniera y tiene un doctorado. Evidentemente
sabe la diferencia y hace como que no la sabe para efectos propagandísticos. Pero, además, no es que lo diga yo. Eso dicen sus datos, los
datos del Gobierno federal que ella encabeza. Lo peor es que otra vez se sale del centro de atención lo que es más importante: los
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Resumen Ejecutivo

familiares que tanto sufren por esto. Las mamás, papás, hermanas y hermanos que están desesperados por saber dónde están sus seres
queridos y, sobre todo, el atender el problema de fondo para que no sea una constante en la vida de nuestro país.
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 TODO COMUNICA
En el Vaticano fueron asígnadas dos mujeres para ocupar altos cargos, a los que históricamente sólo llegaban varones. El Papa Francisco
nombró a dos religiosas como las primeras gobernadora y prefecta en el país sede de la Iglesia Católica. Ambos nombramientos, en una
institución arraigadamente masculina y jerárquica, replantean la inclusión y participación de mujeres con papeles de mayor liderazgo y
visibilidad, en diversos ámbitos. A partir de marzo de este año, Sor Raffaella Petrini, de 56 años, dirige la Gobernación y la Comisión
Pontificia para el Estado Ciudad del Vaticano. Se trata de un cargo de gran relevancia y es considerado el más importante en la
administración de la Santa Sede, porque desde ahí se ejerce el poder ejecutivo. La monja franciscana estudió ciencias políticas y es doctora
en Ciencias Sociales. Sor Simona Brambilla, de 60 años, fue nombrada prefecta de una oficia vaticana también de gran poder. La monja
italiana está al frente del Dicasterio para los Institutos de Vida Consagrada y Sociedades de Vida Apostólica, un departamento u organismo
del que dependen todas las órdenes religiosas de la Iglesia. Antes del pontificado del Papa Francisco, los dicasterios sólo los dirigían
cardenales y obispos. Gracias a Dios, las monjas están saliendo ade lante y saben hacer las cosas mejor que los hombres. Es así... porque
Inclusión en el Vaticano tienen esa capacidad de hacer las cosas, las mujeres y las monjas, dijo el Papa Francisco durante una reunión con
la Fundación Hilton en enero de este año. En esa misma reunión, antes de que fuera hospitalizado por problemas respiratorios, el Pontífice
señaló la necesidad de superar la mentalidad clerical y machista que hay en la Curia el Gobierno de la Iglesia católica e insistió en la
importancia del liderazgo femenino. Se piensa que las monjas, y también las mujeres, son de segunda clase. Se piensa esto... No se
olviden que desde el día del Jardín del Edén son ellas las que mandan ¡Las mujeres mandan, añadió. La inclusión de mujeres en roles
claves y cargos de alto nivel dentro de la institución religiosa ha sido una característica del pontificado del Papa Francisco. Hay algunos
otros nombramientos, por citar solo un ejemplo, el de la historiadora Barbara Jatta como primera mujer directora de los Museos Vaticanos,
en 2017; la brasíleña Cristiane Murray, como subdirectora de la Oficina de Prensa de la Santa Sede, en 2019, y Nathalie Becquart,
subsecretaria en la Secretaría General para el Sínodo de los Obispos, desde el 2021. El Vaticano es el país más pequeño del mundo puede
recorrerse a pie en una hora y es sede de la Iglesia Católica; detrás de su funcionamiento siempre ha habido la presencia de mujeres
laborando desde distintos espacios, pero hasta hoy en cargos de mayor nivel. Por eso, los cambios que suceden en esa pequeña
CiudadEstado tienen un gran impacto y alcance alrededor del mundo entero. La inclusión de mujeres en puestos de poder dentro y fuera la
Iglesia implica entender que su rol en la sociedad ha cambiado y se ha ido transformando, adquiriendo cada vez mayor relevancia. Son las
mujeres las que llevan ade lante un país, dijo el Papa Francisco en septiembre del 2024, y lo ha reafirmado con cada nombramiento. TODO
COMUNICA Instagram: vania.dedios Vania de Dios La inclusión de mujeres en roles claves y cargos de alto nivel dentro de la institución ha
sido una característica del pontificado del Papa Francisco
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 QUINTO PATIO
El Estado sí sabía, nada más cierto que eso en materia de reclutamiento forzado, y no sólo el gobierno de Enrique Alfaro Ramírez. Casos
de personas reclutadas por el crimen organizado y llevados a centros de adiestramiento hay en Jalisco al menos desde 2011. ¿Qué hicieron
las autoridades Muy poco, para prevenir nada; para atender, desmantelaron al menos ocho centros de adiestramiento en Puerto Vallarta,
San Sebastián del Oeste, Tala, Teuchitlán y Cañadas de Obregón. Si desde 2011 y luego en 2017 y después en 2024 y 2025 encontraron
estos sitios, ¿por qué nunca hicieron nada Esa es la respuesta que todos queremos que expliquen las autoridades, incluidos los ex
gobernadores o ex fiscales. De plano eran muy incompetentes y les quedó demasíado grande la carga, o no eran más que cómplices. El
mandatario Pablo Lemus tiene un desafío por de lante. Porque habrá que exigir respuestas a sus antecesores. El aquí no pasó nada, no
funcionará. Hay mucho de por medio. v v v Luego de los hallazgos en el Rancho Izaguirre, de Teuchitlán, pareciera que las corporaciones
empiezan a despabilarse y, ahora sí, presionadas seguramente por los alcances que ha tenido el caso, detienen a presuntos responsables.
A nivel federal, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, anunció este fin de semana que resultado de
investigaciones de gabinete y campo desarrolladas desde hace meses, fue detenido en la Ciudad de México José Gregorio, alias Lastra,
líder de célula delictiva vinculada al reclutamiento de personas para el cártel de las cuatro letras. Total, que García Harfuch hoy presentará
más información. Además de reclutador, llama la atención que el detenido fue reportado ¡como desaparecido, y tenía cédula de
desaparición desde agosto de 2020 de la Fififiscalía de Chiapas. Agreguemos que la Fififiscalía General de la República informó que
aprehendió en Colima a una persona vinculada al campo de adiestramiento del Rancho Izaguirre. Y la Fififiscalía de Jalisco puso a buen
recaudo a un ex policía de Tala, también ligado al caso Teuchitlán por presunta desaparición forzada. Van tres recientes. Lo que debe
aclarar el gobierno federal es la versión de que la alcaldesa de Acapulco, Abelina López, supuestamente estaría relacionada con el
reclutamiento, aunque ella llama a no caer en rumores. ¡Vaya que el caso tiene varias caras por mostrar v v v ¿Recuerdan cuando hace
años la Arquidiócesis de Guadalajara promovió que las familias con personas desaparecidas dieran a conocer los nombres en los templos
No prosperó la iniciativa. El cardenal Francisco Robles Ortega explicó ayer que el objetivo fue que colocaran en las parroquias, en el ingreso
o dentro, una lista de las personas que le faltaban a la comunidad, para visualizarlos, para no acostumbrarnos a que nomás
desaparecieran, y también para pedir mucho por ellos y por su respectiva familia. La intención era positiva. Sin embargo, los feligreses
tuvieron miedo de represalias del crimen organizado.  Entonces, preferían decirle al párroco, pero que nada más pidiera por él
desaparecido, que no lo mencionara y que no se hiciera esa lista. Uf. Y del caso Teuchitlán señaló que las autoridades no están
preocupadas por llegar al fondo del asunto ni resolverlo, e inmediatamente muestran su interés político. Así mero.
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 CUPULA
HOY ARRANCA en todo México el circo de la elección del Poder Judicial, un proceso en el que quienes aspiren a ser jueces, magistrados o
ministros supuestamente tendrán que ganarse el voto, aunque desde ahora se sabe que la 4T terminará controlando el resultado. EN EL
CASO de Jalisco se votará por quienes integrarán la Suprema Corte de Justicia, así como por otros 55 cargos federales: 32 magistraturas y
23 titulares de juzgados. Y ENTRE los cientos de candidatos que compiten, hay cuatro que ya desde ahora están siendo impugnados por
sus vínculos con la iglesia de la Luz del Mundo. Tanto organismos civiles como víctimas de esta asociación religiosa h an presentado
recursos ante el INE en contra de la participación de estos aspirantes. SE TRATA de Madián Sinaí Menchaca Sierra, quien busca ser jueza
de Distrito en Materia Administrativa del Tercer Circuito, que es el que corresponde a Jalisco. Ella es hija de Nicolás Menchaca, quien
sustituyó al encarcelado líder Naasón Joaquín García. TAMBIÉN se impugnó a Betzabeth Almazán Morales, candidata a jueza de Distrito
en Materia Civil, igualmente del Tercer Circuito; y a Job Daniel Wong Ibarra, que busca ser magistrado en Materia Laboral LA CUARTA ES
Cinthia Teniente Mendoza, que va por una magistratura en Guanajuato y a quien junto con su esposo, el senador morenista Emmanuel
Reyes Carmona, se les ha señalado de estar muuuy vinculados con esta congregación. EL ASUNTO ES QUE son muchos más las y los
aspirantes que tienen u n pasado turbio y que, a pesar de eso, lograron pasar o burlar los filtros que se pusieron en la reforma judicial
federal Vista esa falla, queda claro que la tómbola no es la forma más inteligente de designar candidaturas, como algunos pretenden
hacerlo en Jalisco.    NO PASÓ desapercibido en ambos lados de la frontera que el pasado jueves tanto el director de la CIA, John Ratcliffe,
como el del FBI, Kash Patel, derrocharan elogios sobre la cooperación que tienen con el secretario Ornar García Harfuch en materia de
combate al narcotráfico y entrega de criminales. ESTO OCURRIÓ durante la segunda jornada de audiencias sobre lo que denominan
amenazas mundiales a la seguridad nacional de Estados Unidos. QUIENES saben de esos asuntos consideran que vale la pena tomarse
en serio esos comentarios que, al menos públicamente, confirman que hay contactos, comunicaciones y colaboración cotidiana en materia
de seguridad con los vecinos del norte, algo que parecía estancado el sexenio anterior.    NO ES por amarrar navajas naranjas, pero... Mirza
Flores ya salió a decir que tan amigos como siempre con Juan José Frangie y que las críticas del alcalde a su gestión fueron un
malentendido. Lo curioso es que el zapopano no se ha retractado ni un milímetro de lo que dijo. Y quienes lo conocen dicen... ¡que ni lo
hará
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Luego de que el cardenal José Francisco Robles Ortega declaró que en Jalisco hay municipios que son controlados por el crimen
organizado y no por los presidentes municipales, el gobernador Pablo Lemus invitó a los curas y párrocos a realizar denuncias de forma
anónima para atender puntualmente cada problema que se padece en localidades fuera de la zona metropolitana. El cardenal recordó el
cobro de piso o las extorsiones por parte del crimen organizado en las fiestas patronales de los municipios. Y la reacción del gobernador ya
es ganancia, porque en la pasada administración en lugar de escuchar las denuncias o los reclamos, siempre se negó todo. Que todo
estaba bien. QQQ Nos dicen que anda muy contento Sergio Chávez porque ya están operando los 40 camiones recolectores de basura a
cargo del Ayuntamiento de Tonalá, luego de decirle adiós a la concesionaria Caabsa. Sin embargo, hizo un llamado a los alcaldes de la
Zona Metropolitana de Guadalajara: es urgente que se retome el tema del SIAPA de la basura para que el servicio se maneje con una
visión más amplia. El tema quedó en suspenso desde las pasadas administraciones, ya que los municipios deben presentar sus propuestas
técnicas y financieras para consolidar un sistema metropolitano, pero no hay novedades. ¿Cederán los Ayuntamientos o cada quien seguirá
por su lado QQQ En temas de seguridad, nos cuentan que la bancada del PRI en el Congreso de Jalisco propone que el reclutamiento por
parte del crimen organizado sea considerado como delito. La legisladora Alondra Fausto plantea que se tipifique tanto el reclutamiento con
violencia, como el no violento, con penas de hasta 50 años de cárcel. ¿Eso bajará la incidencia Por cierto, ayer estuvieron muy propositivos
en el Legislativo. Resulta que diputados de Hagamos lanzaron una propuesta que se relaciona con el agua: pretenden que el SIAPA
otorgue descuentos por el servicio deficiente y que garantice pipas con agua gratis para los afectados. El diputado Enrique Velázquez
quiere que el SIAPA o el Ayuntamiento correspondiente proporcionen agua sin costo, en casos donde el servicio sea intermitente o de mala
calidad. ¿Qué tal
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 RADAR
Como lo ha hecho ya en otras ocasiones, el arzobispo y cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega, volvió a hablar el domingo
pasado del control de los cárteles delincuenciales en distintas regiones de Jalisco. Como lo saben los jaliscienses que viven en esas
comunidades de los municipios de Teocaltiche, de Encarnación de Díaz, o de Teuchitlán, sólo por mencionar los que más recientemente
han tenido episodios violentos que han llamado la atención nacional e internacional, el líder religioso detalló cómo las mafias se han
apoderado de las festividades religiosas y de los centros de consumo de bebidas embriagantes que se instalan en la plazas públicas de los
pueblos, que casi siempre están frente a las parroquias. En esas comunidades manda el jefe de la plaza del grupo delincuencial dominante,
no el presidente municipal o sus representantes en las localidades que están fuera de la cabecera municipal, refiere el cardenal Robles,
seguramente con base en todos los testimonios que le dan los sacerdotes que son muy seguidos y escuchados en estos poblados. De
estos comentarios seguramente ya tomaron nota en el gobierno de Estados Unidos, donde su presidente Donald Trump, y los integrantes
de su gabinete de seguridad, también han lamentado que cada vez más zonas de México estén bajo el control de los grupos de la
delincuencia organizada. El cardenal puso esta vez también el ojo en el desorden que hay en los supuestos centros de rehabilitación contra
las adicciones, conocidos también como anexos, y que también, consideró, se han convertido en sitios controlados por el narco en los que
se cometen abusos y asesinatos en Jalisco, y en otros estados de la República, como ocurrió la madrugada de ayer en Culiacán, donde
hubo una masacre en uno de estos sitios que dejó saldo de ocho personas sin vida y cinco heridas, entre ellas una mujer. En la
administración pasada, Robles Ortega denunció también el cobro de piso en las fiestas parroquiales, pero, además, el funcionamiento de
narco retenes en las carreteras de la Zona Norte de Jalisco, de los que él mismo fue víctima. Esa revelación provocó una muy hostil
respuesta del entonces gobernador Enrique Alfaro, negando su existencia y asegurando que en Jalisco estaba garantizado el libre tránsito
en todo el territorio estatal. Alfaro remató en a quella ocasión exigiendo al prelado hacer su denuncia correspondiente y no sólo andar
haciendo esas declaraciones. Por eso será muy interesante ver cuál será la reacción del gobernador Pablo Lemus ante estos nuevos
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Resumen Ejecutivo

señalamientos del cardenal, que hablan de la incapacidad de los tres niveles de Gobierno de recuperar el control de estas comunidades.
Por cierto, ayer el gobernador presentó un programa de apoyos para los seis mil 156 policías estatales y sus familias, denominado Legado,
en el que dijo no tener duda de que se recuperará la paz que tanto anhelan los jaliscienses.
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 ESCUCHAR ES VENDER
¿Cómo viven la Semana Santa los mexicanos ¿De qué tamaño es la movilización humana estos días ¿Crees que la Semana Santa sigue
siendo relevante para los jaliscienses Mis padres fueron personas muy cercanas a la Iglesia Católica. Siempre formaron parte de la
comunidad de la iglesia donde viví mi infancia y, sacando cuentas con papeles que dejó mi papá cuando falleció, podría asegurar que
fueron más de cinco mil parejas de novios los que escucharon sus charlas sobre el matrimonio en un periodo cercano a los 20 años. Si hoy
tú llenaras los recintos más icónicos del Área Metropolitana de Guadalajara como son el Estadio AKRON, el Estadio Jalisco, el Estadio de
Charros, el Estadio 3 de Marzo, el Auditorio Telmex y la Arena VFG, el total de personas que estarían sentadas y dispuestas a prestar
atención sumarían poco más de 162 mil personas. La conocida Ruta del Peregrino con destino a Talpa de Allende en el periodo de Semana
Santa y Pascua del año pasado según datos del Gobierno de Jalisco fue recorrida por más de un millón 200 mil personas: siete veces más
que las que se pueden captar en los estadios y recintos más importantes de Guadalajara. Una playlist que puedes encontrar en Spotify
denominada Música Católica tiene casi 350 mil seguidores, más de dos veces las personas que llenaron los recintos icónicos de nuestra
ciudad. El canal de You Tube con nombre Parroquia Digital suma la cifra de más 1.8 millones de seguidores y En esta esquina: la Semana
Santa es de México; en TikTok puedes encontrar con el nombre siervo por amor a un sacerdote peruano que tiene más de 2.3 millones de
seguidores. Ambos ejemplos superan en número la población de muchos municipios mexicanos. En México, el año 2024 la derrama
económica que generó la Semana Santa según ConcanacoServytur fue de 275 mil millones de pesos. El Buen Fin en ese mismo año,
según cifras de la Secretaría de Economía, logró ventas por 173 mil 800 millones de pesos. Pongámoslo de esta manera: por cada peso
que generó la Semana Santa en México el año pasado, el Buen Fin apenas logró 60 centavos; no podemos pasar por alto la importancia
económica que estos días santos tienen en la dinámica de nuestras ciudades mexicanas. ¿Cuáles segmentos son atraídos por estas dos
temporadas En el caso de la Semana Santa se activan los turistas regionales, nacionales e internacionales y su motivación clave es el
descanso y el descubrimiento de destinos a los que nunca han ido. En estos días también se activan los turistas religiosos, quienes se
sienten motivados por vivir experiencias relacionadas con sus tradiciones y su fe; también las familias y personas que no salen de la ciudad
forman parte de la tribu de exploradores que se ven motivadas a salir a disfrutar de su ciudad, subirse al Tren Ligero, ir al Centro, visitar
museos y parques, entre otras actividades. En el caso del Buen Fin, los segmentos son diferentes y se activan por muy distintas razones: el
segmento cazaofertas, que son quienes se sienten motivados por el ahorro en sus compras; los consumidores de tecnología, quienes
aprovechan estos días para comprar esa pantalla o esa computadora que siempre han deseado, incluso se despiertan los compradores
navideños previsores. El descanso y la fe provocan más fuerza económica que la sensación de ahorrar, por eso en el ring de la fuerza
económica en la esquina ganadora se encuentra la Semana Santa. ESCUCHAR ES VENDER emilianolamarcalab.com Sergio Emiliano
Rodea El descanso y la fe provocan más fuerza económica que la sensación de ahorrar, por eso en el ring de la fuerza económica en la
esquina ganadora se encuentra la Semana Santa
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 RADAR
L a semana pasada fue de preocupantes revelaciones que sólo vinieron a confirmar el control que los grupos del crimen organizado
mantienen en amplios territorios del Estado de Jalisco, al igual que en muchas zonas de la República Mexicana. Primero, el arzobispo y
cardenal de Guadalajara, Francisco Robles Ortega, insistió que los jefes de plaza de las mafias que dominan muchos municipios tienen
desplazadas a las autoridades municipales, y son ellos, y no las ni los presidentes municipales, los que autorizan y controlan horarios y
permisos para los locales que se ponen en las ferias anuales de las localidades en la mayoría de las 125 municipalidades jaliscienses.
Aunque no con el tono confrontativo y bravucón del ex gobernador Enrique Alfaro, cuando el cardenal denunció la existencia de retenes
criminales en la Región Norte del Estado, en uno de los cuales había sido víctima de la violación de sus derechos al libre tránsito, el actual
mandatario estatal, Pablo Lemus, también desestimó las afirmaciones del prelado al admitir que hay infiltración delincuencial,  pero no al
grado de ser gobierno; eso definitivamente no, para luego invitar a los párrocos a denunciar a quienes se ostenten como autoridad sin serlo.
Sin embargo, quien vino a dar la razón al cardenal Robles cinco días después de sus declaraciones dominicales fue nada menos y nada
más que el secretario de Seguridad Pública del Estado, Juan Pablo Hernández, quien reconoció el cobro de piso a comerciantes en los
conflictivos municipios de Teocaltiche y Villa Guerrero. Hay mucha gente que sí está agradecida con el trabajo que se está haciendo por
parte de la Policía Estatal, la Guardia Nacional y el Ejército. Con reportes que nos han hecho hemos dado con todas estas casas de
seguridad donde se tenían armas, explosivos, en donde sabíamos que estaban cobrando cuotas de hasta dos mil 500 pesos por local.
Ahorita eso ya no está sucediendo; pueden verificar que venden cigarros, cerveza, cualquier tipo de producto y anteriormente sólo se
vendían cigarros y cervezas que el crimen organizado permitía que se vendieran. Eran temas muy lamentables, comento el viernes pasado
el jefe de la Policía Estatal. Es una buena noticia, por donde se le vea, que el operativo especial de fuerzas federales y estatales haya
erradicado, como asegura Hernández, el cobro de piso en a quellos municipios de la Región Norte que viven asolados por la violencia que
genera la disputa de los cárteles Nueva Generación y de Sinaloa, por el control de esa zona. Señal de que, si así lo deciden, también
podrán poner freno a las mafias que mandan en las fiestas parroquiales, y al cobro de piso que ya llegó a la Zona Metropolitana, y a las
tienditas que también quieren obligar a vender sólo los cigarros y cervezas que ellos les vendan. En Tonalá, dos valientes policías
municipales ya detuvieron a dos que quisieron imponer esa mercancía en una pequeña tienda de la Colonia Zalatitán.
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 JAQUE MATE
Todos los actos de corrupción, los más dañinos, y todos los negocios que se realizan al amparo del poder público, llevan siempre el visto
bueno del presidente de la república. Andrés Manuel López Obrador, 9.08.2019 El Paseo de la Reforma ftie durante mucho tiempo la
avenida más hermosa, la más señorial, de la Ciudad de México. Su amplitud, sus camellones inspirados en los de los Campos Elíseos de
París, su vida comercial y cultural, lo hacían el corazón de la capital. Cuando López Obrador fue jefe de Gobierno lo remozó; él y sus
sucesores, Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera, lo mantuvieron libre de comercio informal, pero al parecer los tiempos y los intereses
han cambiado. Ya con Claudia Sheinbaum en el gobierno capitalino el Paseo de la Reforma empezó a ser invadido por el comercio informal.
Primero fue de manera tímida; algunas mujeres con vestimenta indígena desplegaban mercancías en mantas sobre la acera, listas para
envolverlas y llevárselas cuando se acercaba un policía. Posteriormente empezaron a aparecer puestos semifijos que ofrecían
principalmente artesanías, pero solo durante la temporada navideña. Ahora, con Clara Bragada, los puestos se han vuelto permanentes y
ofrecen desde fayuca hasta garnachas. Quizá la nueva jefa de Gobierno está tratando de iztapalapizar la ciudad. No falta quien diga que
estos puestos son la expresión del espíritu capitalista del mexicano que a la primera oportunidad busca dedicarse al comercio, pero quienes
invaden el espado público del Paseo de la Reforma y de muchas calles aledañas no son vecinos que hayan decidido, ante las dificultades
económicas del momento, salir a vender a las calles. Son empleados de grupos de poder que aprovechan los espacios públicos para
negocios privados. Trate usted de poner con su familia una carpa comercial en el Paseo de la Reforma sin el permiso del gánster que
controla la zona y verá cómo lo expulsan a patadas. Los funcionarios de la ciudad están permitiendo que estos grupos instalen sus negocios
sobre la vía pública dificultando el tránsito de los peatones y haciendo una competencia desleal a los comercios formales que en el Paseo
de la Reforma tratan de sobrevivir pese a pagar alquileres, impuestos prediales, electricidad y servicios, además de las cargas sociales de
sus empleados. Los puestos semifijos violan todas las reglas, incluso las sanitarias, pero la autoridad se hace de la vista gorda. Lo peor es
que los mismos funcionarios son cada vez más estrictos con los comercios establecidos. Este 16 de abril me tocó ver en el cruce de Antonio
Caso e Ignacio Ramírez, a un paso del Paseo, el tradicional local de El Compa de Jalisco Reforma con sellos de Suspensión de actividades.
Un letrero colgado explicaba: A nuestros queridos compás. Queremos informarles que estaremos cerrados por un corto tiempo ya que
debido a un error en un documento oficial el cual está en proceso de corrección tuvimos que suspender actividades. Sería Ouso pensar que
esta privatización de espacios públicos en una avenida tan importante está teniendo lugar sin actos de corrupción. Alguien está pagando
sobornos a las autoridades de la alcaldía Cuauhtémoc o del gobierno central. Es dinero que no entra a la caja pública y no paga impuestos,
y que quizá se usa para otras actividades ilícitas. Yo no sé si el expresidente López Obrador tenía razón cuando decía que en el país no
había actos de corrupción que no tuvieran el visto bueno de los mandatarios, pero la venta del espacio público del Paseo de la Reforma
está teniendo lugar de manera abierta. ¿Quién está recibiendo las cuotas y para qué las está usando  MINISTRO MAGISTRADO El Tribunal
Electoral ha aprobado la candidatura de Job Daniel Wong Ibarra de la iglesia de La Luz del Mundo para ser magistrado de circuito. Su
supuesta condición de ministro de cultono constituye una infracción susceptible de ser analizada. En el nuevo Poder Judicial mexicano los
magistrados podrán ser ministros de culto de una iglesia cuyo líder está siendo procesado por violación y pederastía.
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 EN TRES PATADAS
Un pastor entre los lobos. Así definió Marco Politi, el periodista decano de la fuente Vaticana, a Francisco, el Papa que quiso ser pastor y se
topó con una curia empoderada y controladora. Entrevisté a Politi en 2018, era el momento en que Francisco había topado con pared, los
lobos mostraban una gran resistencia a las reformas planteadas por el Papa argentino. Hay una gran oposición en la curia a la política de
tolerancia cero y transparencia de Francisco porque tanto en la curia como en las conferencias episcopales de todo el mundo el caso de
México es uno de ellos hay terror de abrir la Caja de Pandora, me dijo Politi aunque enfatizó que si algo sabia Francisco era navegar en
zigzag, ganando terreno contra viento y marea. Poco a poco, a su estilo, sorteando el ata que permanente de los lobos, el Papa jesuita
logró avanzar en temas clave como el abuso sexual a menores y los escándalos financieros. En su último año de pontificado disolvió la
orden peruana Sodalicio de Vida Cristiana, una congregación religiosa en la que el abuso sexual y psicológico partían desde su fundador,
Luis Fernando Figari un caso muy parecido al de Maciel y los Legionarios de Cristo. Hace dos años reformó, por segunda vez en su
papado, la estructura del Instituto para las Obras de Religión, mejor conocido como Banco Vaticano, para evitar que algunos cardenales se
perpetuaran y los obligó a abstenerse de votar en asuntos que pudiesen significar un conflicto de interés. Hace tres años le quitó privilegios
a un empoderado Opus Dei, al que redujo a una asociación religiosa como cualquier otra. Con todo, en los grandes temas de la Iglesia
Católica en el Siglo XXI, particularmente en la participación de las mujeres, es poco o nada lo que pudo avanzar Francisco. Signo de los
tiempos, la elección del sucesor de Francisco se dará en medio de una gran polarización al interior de la Iglesia Católica. El catolicismo
conservador está anclado fundamentalmente en los países más ricos de Europa y Norteamérica Italia, Francia, España, Alemania, Hungría,
Polonia, Canadá y Estados Unidos. Juntos, estos países suman 69 de los 106 cardenales electores 65. No todos son conservadores, por
supuesto, pero sí la mayoría. Los países que concentran el mayor número de católicos son los latinoamericanos, que tienen una tercera
parte de los católicos del mundo y sólo 13 de los cardenales electores. Si bien no todos son liberales, sí tienen una agenda social mucho
más marcada que la europea o la estadounidense. Los expertos esperan un cónclave dominado por los lobos y la agenda conservadora; sin
embargo, si algo está claro en la Iglesia Católica es que es poco predecible.  En el cónclave, el que llega Papa sale cardenal, reza la
sabiduría eclesial. Así que lo más seguro es que ninguno de los que hoy se menciona sea el sucesor de Francisco y que el conclave sea
largo y con muchas volutas de humo negro.
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Gracias a una invitación de Mercedes de la Torre, una destacada periodista que ha cubierto la fuente de El Vaticano los últimos 18 años, y
quien también fue mi alumna en la Universidad Panamericana hace dos décadas, mi familia y yo pudimos ver y escuchar al Papa Francisco
en la Basílica de San Pedro el pasado 31 de diciembre en las llamadas vísperas de la Solemnidad de Santa María, Madre de Dios y el Te
Deum, que es una especie de homilía en agradecimiento por el año que termina. El Papa Francisco llegó a esta que, a la postre, sería su
última celebración de fin de año, ya con una salud mermada por sus 88 años de edad y que lo llevaría al hospital semanas después. Tuvo
que pedir ayuda para terminar de leer la homilía, y llegó y salió de la Basílica en silla de ruedas. Ahí comprobé la personalidad imponente de
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quien representa a una de las instituciones más longevas y poderosas del mundo, pero a la vez su calidez y cercanía que siempre buscó
tener con la feligresía, ya que pese a su fragilidad física, ese día, al término de la última celebración litúrgica del 2024 recorrió los pasíllos
dentro de la Basílica de San Pedro y fuera en la explanada para estrechar las manos de los asístentes que querían mostrarle su admiración
y respeto. Ayer que amanecimos con la noticia de la muerte de Jorge Mario Bergoglio, quien se convirtió en marzo de 2013 en el primer
latinoamericano electo Jefe de la Iglesia Católica al pasar a la historia como el Papa número 266, lo primero que hice fue escribir a la colega
Mercedes para pedirle una entrevista en Líder Informativo, el noticiero radiofónico de Megaradio en el 91.9 de FM, para que desde El
Vaticano nos comentara cómo se vivían los primeros momentos de luto por la muerte del Papa, quien apenas unas horas antes también
había cerrado la Semana Santa en el Domingo de Resurrección con un mensaje de Pascua, que también tuvo que terminar un clérigo
asístente, y en el que llamaba a aceptar a quienes son diferentes, acentuando hasta el final de su papado la vocación de humildad,
tolerancia y apertura que marcó su estilo de liderazgo al frente de la Iglesia Católica. Desde la experiencia de haber cubierto
periodísticamente al Papa todo su Pontificado, con Mercedes hablamos del legado que deja el Papa Francisco, de sus últimos e intensos
días, de la austeridad con la que ordenó que se realicen sus funerales, de lo que viene en el cónclave cardenalicio y las posibilidades de
que quien sea el futuro Papa pueda continuar, o no, la ruta marcada por su antecesor. La charla, que les invito a escuchar, la encuentra
completa en https:lider919. comconstarnaciónmundialporlamuerte delpapafranciscoelanalisisdesd eelvaticano.
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 CÚPULA
TRISTE AMANECIÓ el m undo con la noticia del fallecimiento del Papa Francisco. El jesuíta que viajaba en tranvía siendo arzobispo de
Buenos Aires deja el legado de un pontífice que se esforzó por hacer de lo espiritual un asunto terrenal. DEMASIADO LIBERAL para el ala
más conservadora del catolicismo y todavía muy conservador para quienes querían una renovación profunda de la iglesia católica, Jorge
Mario Bergoglio marcó u n camino distinto para su grey. Y ahora la gran duda es hacia dónde se dirigirá el nuevo Papa. SE DICE QUE
difícilmente el próximo Pontífice volverá a ser latinoamericano, por lo que hay quienes apuestan por la llegada de un Papa asiático,
específicamente filipino; y hasta u n africano. Por México habrá dos cardenales en el cónclave: Carlos Aguiar Retes, arzobispo primado de
México; y Francisco Robles Ortega, arzobispo de Guadalajara. PERO, BUENO, habrá que esperar el humo blanco del cónclave en el que
participarán 135 cardenales con derecho a voto. Lo que es seguro es que en El Vaticano no usarán la tómbola.   AL QUE SEGURAMENTE
le zumbaron los oídos fue al ahora m orenista Salvador Caro, que anda muy activo como promotor de algunos aspirantes a jueces y
magistrados. Y justo de eso habló ayer Claudia Sheinbaum, quien advirtió que no le corresponde a los partidos ni a sus militantes m eterse
en esos enjuagues. SIN EMBARGO, CUENTAN que el interés del ex jefe de la Policía tapatía no es meramente sentimental, sino todo un
plan para tejer redes de control entre jueces y m agistrados Y QUIENES SABEN del asunto aseguran que sus promovidos son, más bien,
como sus clientes. Eso explicaría, dicen, que la semana pasada anduviera por aquí la polémica por decirlo de alguna manera Andrea
Chávez La senadora por Chihuahua es especialista en la promoción fuera de la ley, como lo ha venido haciendo con su ade lantadísima
campaña por la gubernatura de a quel estado. OBVIAMENTE en esos mítines también anduvo la diputada local Itzul Barrera, quien m
antiene su alianza con Chávez pese a todos los señalamientos en su contra. ¿Será que le está aprendiendo para cuando quiera lanzarse
por la alcaldía de Guadalajara Es pregunta con salsa de la que pica.   FINALMENTE los genios del SIAPA es un decir lograron rescatar sus
sistemas de cómputo que habían sido hackeados. No está claro si el organismo intermunicipal tuvo que pagar dicho rescate, pero se
supone que ahora sí ya se pueden pagar los recibos de consumo de manera normal. ¡Menos mal Ahora ya sólo falta que acaben con el
hackeo de las tuberías, a ver si así deja de llegar agua turbia tirándole a color café a las casas.
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 El mundo despide al papa Francisco
Murió el papa Francisco, un líder global respetado en cada rincón del mundo por su congruencia, su humildad y su apuesta radical por la
misericordia sobre la moral. Jorge Mario Bergoglio falleció a las 7:35 de este lunes, hora de Roma, a los 88 años. El primer pontífice
latinoamericano jesuita y argentino revolucionó el papado con gestos, decisiones   y enseñanzas que incomodaron a poderosos sectores
eclesiásticos. Desde su elección en 2013, tras la renuncia de Benedicto XVI, Bergoglio puso el foco en los pobres, migrantes y excluidos, y
marcó distancia con la pompa vaticana: eligió vivir en la Casa Santa Marta en vez del Palacio Apostólico, renunció a los tres ataúdes
tradicionales y pidió ser sepultado no en las grutas vaticanas, sino en la Iglesia Santa María la Mayor. En vida su legado fue ya disruptivo:
modificó la Constitución del Vaticano para subordinar la Doctrina de la Fe al Dicasterio para la Evangelización, reformó el Banco Vaticano
con el cierre de 5 mil cuentas dudosas y despojó de privilegios a cardenales implicados en abusos y corrupción. Francisco provocó
escándalos entre sectores conservadores por sus gestos de apertura: lavó los pies a una presa musulmana, denunció el clericalismo,
defendió a migrantes, y siempre predicó con el ejemplo. Ahora el cardenal camarlengo Kevin Farrell, designado por Francisco, dirigirá las
exequias y el cónclave sin poder tomar decisiones   teológicas. El cuerpo del papa será velado en la Basílica de San Pedro, donde se
espera la asístencia de líderes políticos y religiosos de todo el mundo. Para suceder a Francisco, el nuevo pontífice requerirá dos tercios de
los votos en la Capilla Sixtina. El legado de Bergoglio, el papa de la misericordia, apenas comienza a escribirse. EL FINANCIERO
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 QUINTO PATIO
Tras el fallecimiento del papa Francisco se abre el periodo en la Iglesia católica que conducirá a la búsqueda del sucesor. Los responsables
de la decisión son los cardenales que, reunidos en cónclave, elegirán al nuevo pontífice. Son 252 los llamados príncipes de la iglesia, de los
cuales 135 tienen menos de 80 años de edad y, por lo tanto, pueden votar, de acuerdo con las normas eclesiásticas. Luego de un papa
considerado progresista, especialistas han señalado que históricamente la balanza suele inclinarse hacia uno conservador. Son, diríamos,
los equilibrios internos. De los seis cardenales mexicanos, solo dos podrían participar en el cónclave, a celebrarse en el Vaticano. Uno es el
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Resumen Ejecutivo

arzobispo de Guadalajara, Francisco Robles Ortega; otro, el arzobispo primado de México, Carlos Aguiar Retes. Que ambos puedan entrar
a la Capilla Sixtina del Vaticano para, en completa secrecía, elegir al nuevo papa, también los coloca como posibles candidatos a suplirlo.
Por lo pronto, ya fueron convocados los cardenales electores a la Congregación General del Colegio Cardenalicio, donde la mayoría de sus
integrantes fueron nombrados por el papa Francisco. ¿Habrá sorpresas v v v Hoy es 22 de abril, una fecha fatídica en la historia de Jalisco
luego de que hace 33 años ocurrieran las explosiones en Guadalajara, por la gasolina que desde Pemex entró al drenaje. La principal zona
afectada fue el barrio de Analco. Ese día volaron kilómetros de calles con vehículos, viviendas, colectores y, lamentablemente, cientos de
personas. Fue una tragedia que enlutó hogares y dejó damnificados con lesiones de por vida, aterrorizó a miles de familias por la
irresponsabilidad, nunca asumida, de quienes operaban la paraestatal. Es una catástrofe que se mantiene en la impunidad. Ayer, el
gobernador Pablo Lemus Navarro se reunió con integrantes de la asociación 22 de Abril en Guadalajara, que lidera Lilia Ruiz Chávez, y se
anuncia que tendrá más encuentros con otros afectados. Entre los acuerdos están asegurar que el Fideicomiso Apoyo de Seguridad Social
cuente con recursos suficientes, y analizar la posibilidad de enviar una iniciativa de ley al Congreso del Estado, para que la aportación anual
del gobierno de Jalisco sea integrada al proyecto de Presupuesto de Egresos del Estado, con su respectivo ajuste inflacionario. Hoy, a las
10 horas, se oficiará misa en la Capilla de Nuestra Señora de Guadalupe, conocida como Capilla 22 de Abril, ubicada en Gante 631,
esquina con la calle Gabino Barrera, en la colonia Las Conchas, de Guadalajara. v v v Con nueve asesinados en lo que va del año, Jalisco
ocupa el quinto lugar nacional de policías victimados, de acuerdo con la organización Causa en Común. En primer lugar está Guanajuato,
con 19; Sinaloa, con 17; y Guerrero y Michoacán, con 10 cada uno. La más reciente víctima fue el comisario de la Policía de Teocaltiche,
Ramón Grande. Su asesino sigue libre. v v v Luego de no tener actividad en redes sociales desde diciembre del año pasado, reapareció el
ex gobernador Enrique Alfaro Ramírez para lamentar la muerte del papa Francisco. Peeeeero no le fue nada bien con comentarios de
usuarios. En X lo recibieron con calificativos como cobarde, hipócrita, asesino, sinvergüenza, maldito, narco y miserable, más los que se
acumulen.
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 CUPULA
QUIEN QUIERA que esté escribiendo tos guiones que no boletines de la Fififiscalía de Jalisco, deñnitivamente no va a ganar un Óscar. Y es
que la dependencia insiste en contar las cosas como mejor le conviene, no necesariamente como fueron. AHÍ ESTÁ, como ejemplo, la
comunicación que emitió la Fififiscalía en torno al asesinato de María del Carmen Morales y su hijo Jaime Daniel Ramírez. De manera
apresurada y sin mayores elementos, la dependencia deslizó la idea de que el doble homicidio no fue por la labor de ella como madre
buscadora sino por culpa del joven. ¿Pero qué necesidad LO PEOR ES que ésa ha sido la tónica a lo largo de esta administración: la
Fififiscalía se apresura a aventurar una hipótesis, generalmente desmintiendo a las víctimas, en lugar de investigar primero. MUY
DIFERENTE la actitud del equipo de la Fififiscalía con la del propio gobernador Pablo Lemus, que de inmediato salió a condenar el crimen,
sin prejuzgarlos, y ofreciendo apoyo tanto a Guerreros Buscadores de Jalisco como al resto de los colectivos.    LO QUE FALTABA: el
senador verde Jorge Carlos Ramírez Marín quiere ponerle reglas... ¡a Spotify Llevó hasta la tribuna una propuesta para que, como sucede
con los sellos nutricionales en las papitas, las plataformas musicales le adviertan a los usuarios que escuchan narcocorridos o corridos
bélicos, que se trata de material con alto contenido, no de colesterol, sino de apología de la violencia. TAL VEZ se debería hacer lo mismo
con el Canal del Congreso: ¡Cuidado La transmisión que va ver, tiene un alto contenido de ocurrencias, puntadas y desatinos.  
FINALMENTE el ayuntamiento de Guadalajara decidió cercar el Parque Rojo, supuestamente para trabajos de mantenimiento, con lo que
logró sacar a los ambulantes que ahí se habían instalado. CONOCIENDO cómo se mueven las cosas entre los grupos que controlan el
comercio informal, habrá que estar muy atentos a cómo se desarrolla este asunto. Más allá de que las autoridades están pensando en el
Fan Fest del Mundial de fútbol del próximo año, el fondo es hasta dónde llega la idea de poner orden en la ciudad. QUIEN YA ESTÁ en
Roma es el arzobispo de Guadalajara, el cardenal José Francisco Robles Ortega, que viajó para asístir al funeral del Papa Francisco.
Después de eso se convertirá en uno de los 133 electores y al mismo tiempo candidatos para la designación del nuevo Pontífice. ES LA
SEGUNDA VEZ que Robles Ortega participa en un cónclave y lo hará junto a otro mexicano: y Carlos Aguiar Retes, arzobispo de la CDMX.
¿Será que finalmente haya un Papa mexicano Es pregunta para el mismísimo Espíritu Santo.
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 COLUMNA INVITADA
Para el mundo laico, el Papa es una figura política. Una figura que, a través de su poder de influencia a millones de personas en todo el
mundo, ejerce un rol político fundamental en el mundo. Pero a pesar de que como símbolo y como portador de una mística influye en
millones de creyentes y no creyentes en el mundo, la mayoría de los papados del siglo XX jugaron un rol cada vez más acotado en el
acontecer del mundo. Su participación en momentos clave de la historia reciente es innegable, pero para los no creyentes cada vez más su
discurso se volvió poco interesante, obsoleto y perdió trascendencia. Hasta que llegó el Papa Francisco. En tiempos recientes, el poder
político de un Papa no emana del estado Vaticano sino de su simbología espiritual. Pero durante décadas, este poder había estado en
decadencia. Juan Pablo II fue querido por muchos, pero su visión de mundo, como la de su sucesor, mantuvieron a la Iglesia Católica en un
pantano de obsolescencia. La Iglesia no logró mantener el paso de los rápidos y agudos cambios de la segunda parte del siglo XX y acabó
por estancarse como una institución arcaica y lejana de las problemáticas sociales y mundiales. El papado se convirtió cada vez más en un
símbolo autocontenido, representándose a sí mismo y poco más. El Papa Francisco fue diferente. Su primer mérito fue el de constituirse
como una figura política profundamente humana. Donde sus antecesores habían interpelado a lo divino, el Papa Francisco siempre
privilegió lo humano. Y fue eso, su humanidad, no su divinidad, la que lo convirtió en un líder moral en un mundo cada vez más desprovisto
de brújulas. Francisco, aun desde un lugar tan contradictorio como el Vaticano, fue un símbolo esperanzador. COLUMNA INVITADA
Analista político Emilio Lezama Una Iglesia sin Francisco Es cierto que el símbolo fue más que la realidad. Jorge Mario Bergoglio no logró
reformar la Iglesia de fondo. Pero, aunque no eliminó los abusos, ni transformó el papel de la mujer, ni reconoció plenamente la diversidad
sexual, sí introdujo una narrativa distinta, fresca, empática. Minimizó la obsesiva persecución moral de la Iglesia sobre la diversidad sexual,
abrió algunos resquicios para la mujer y dio cabida en su visión de la fe para los no creyentes o los creyentes de otros credos. A cargo de
una de las instituciones más antiguas y herméticas, intentó conectar su fe con el mundo real. Habló por los de abajo, pero sobre todo habló
con ellos. Supo dejar atrás todo el lastre de simbología y opulencia y salió al encuentro del mundo. Francisco no fue un Papa de dogmas,
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Resumen Ejecutivo

sino de gestos. Visitó cárceles, lavó los pies de migrantes, habló de pobreza y se convirtió en un portavoz del cambio climático. Su retórica
fue la de la empatía, no la del pecado y castigo. La naturaleza humana es la de la contradicción. El Papa criticó al capitalismo salvaje
mientras vestía de blanco en una institución plagada de oro. Abrazó a los homosexuales  aunque no los reconoció plenamente y pidió
perdón por los abusos aunque no los erradicó. Su formación científica le permitió reconciliar la Iglesia un poco con la ciencia, se atrevió a
redimir a Francisco de Asís pero no a restituir a Giordano Bruno. Fue imperfecto, pero genuino. Y aun así se ganó la enemistad de muchos
dentro de la Iglesia. El primer Papa que quiso conectar con el mundo moderno real fue el Papa más atacado y agredido desde el seno de su
propia institución. Eso quizás es uno de sus grandes méritos. Molestó a los que había que molestar porque habló de la corrupción interna,
del clericalismo como enfermedad, del sufrimiento del planeta. En un mundo donde incluso los líderes democráticos se esconden detrás de
eufemismos, que un Papa hablara con esa claridad es un gesto transformador. Su muerte deja un hueco, incluso entre los que no creemos.
Porque la figura de Francisco trascendió la fe. Fue un mediador entre lo espiritual y lo real, entre lo eterno y lo inmediato. Para muchos, fue
más un líder social que un guía religioso. Devolvió al cristianismo un poco de su ímpetu de origen: la rebeldía. Aunque no logró llevarla
hasta donde quizás hubiera querido. El sucesor de Francisco tendrá unos zapatos difíciles de llenar. Porque no sólo se trata de carisma,
sino de agenda. Quien venga tendrá que decidir si la Iglesia sigue siendo un museo de dogmas o si se arriesga a ser un laboratorio de
humanidad. ¿Seguirán viendo la homosexualidad como un pecado o como una expresión del amor humano ¿Seguirán excluyendo a la
mitad del mundo de la toma de decisiones  , simplemente por ser mujeres ¿Seguirán hablando en nombre de Dios, pero olvidando a los
hombres y mujeres de carne y hueso ¿Querrán restaurar un régimen de dogma y tinieblas o uno de luz y apertura El mundo no necesita
más profetas que prometan el Cielo; necesita líderes que se ocupen de la Tierra. El Papa Francisco fue diferente. Su primer mérito fue el de
constituirse como una figura política profundamente humana Molestó a los que había que molestar porque habló de la corrupción interna,
del clericalismo como enfermedad, del sufrimiento del planeta
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 LA TREMENDA CORTE
Que en el marco de la 49 edición del Tianguis Turístico Tijuana San Diego, 28 abril  1 mayo, la secretaria de Turismo Jalisco, Michelle
Fridman Hirsch, priorizará estrategias clave para potenciar la conectividad aérea, terrestre y marítima, así como la firma de acuerdos
binacionales entre México y Estados Unidos. Uno es la conectividad multimodal: negociaciones con aerolíneas para ampliar rutas y
frecuencias hacia Guadalajara y Puerto Vallarta, así como impulsar la accesibilidad terrestre carretera y cruceros en Costalegre,
consolidándose como corredor turístico. Que el proceso de licitación para el proyecto ejecutivo del Acueducto Sustituto Chapala
Guadalajara enfrenta desafíos técnicos, financieros y ambientales que podrían impactar su implementación como complejidad técnica y
requisitos especializados. Un plazo ajustado de 120 días para entregar el proyecto ejecutivo, incluyendo estudios de impacto ambiental y
diseño de ingeniería detallada. Tecnología avanzada donde el nuevo acueducto debe integrar sistemas de monitoreo en tiempo real y
materiales resistentes a la corrosión, dada la alta mineralización del agua de Chapala. Todo un reto. Que el presidente del Senado, José
Gerardo Fernández Noroña, sigue retrasando la declaratoria de constitucionalidad de la reforma que beneficia a millones de trabajadores de
la salud, maestros, policías y Fuerzas Armadas. El diputado jalisciense Pablo Vázquez ha ido a Palacio Nacional y al propio Senado para
empujar esta causa y ha presionado para que se avance en este tema. Sin embargo, no hay fecha para que el Senado actúe con
responsabilidad y publique la reforma en el Diario Oficial de la Federación para que estos trabajadores puedan recibir el aumento salarial
que merecen. ¿Qué motivos reales tiene el presidente del Senado para detener esta reforma Queel cardenal Francisco Robles Ortega,
quien volverá a participar en un cónclave, tiene claro que el próximo papa deberá unificar las corrientes de una Iglesia cada vez más
dividida. Lo dice alguien que conoce bien las tensiones internas, pero también reconoce que no está en su mapa personal aspirar a El
Vaticano. En un escenario donde ni liberales ni conservadores parecen ceder, la misión suena más a deseo que a posibilidad real. _
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 EN TRES PATADAS
Todo Cónclave genera enormes expectativas, particularmente en un país abrumadoramente católico como el nuestro. Para el 85 por ciento
de los mexicanos significa la elección del líder de su Iglesia y para el resto un morbo infinito. Pero en esta ocasión, como pocas en la
historia reciente, la expectativa de la elección del nuevo Obispo de Roma y Papa de la Iglesia Católica es seguido urbi et orbi, en la ciudad
de Roma y en el mundo entero. Si algo logró Francisco a lo largo de sus 12 años de papado fue regresarle al Papa una voz más allá de los
temas que tienen que ver con la vida interna de la Iglesia y con la moral. La gran cantidad de jefes de Estado que asistieron a su funeral y la
reunión cumbre en el Vaticano entre Donald Trump y Volodímir Zelenski ninguno de los dos católico dejaron claro la fuerza política de la
Iglesia Romana y lo que representa en estos momentos la figura papal. Pero no nada más: Francisco metió a la Iglesia a los debates de
frontera como los llamaba él, esos que están en los límites, como la inteligencia artificial, el deterioro ecológico o la migración. En un mundo
polarizado, deshumanizado, amenazado por guerras, con la democracia en vilo, la decisión de quién será Papa afecta a todos, no solo a los
católicos. Para el mundo no es lo mismo un Papa conservador, aliado de las causas de Trump, que uno liberal que haga contrapeso. La
posibilidad de que un cardenal estadounidense, como Michael Dolan, llegue al trono de San Pedro en este momento de la historia
significaría un enorme desequilibrio de poder. Un Papa abierto, que dé continuidad al pensamiento de Francisco, como el filipino Luis Tagle
o el italiano Matteo Zuppi, abre la puerta a otras discusiones que el conservadurismo ha ido cerrando en muchos países católicos y no
católicos. Un Papa diplomático, como el actual secretario de estado Vaticano, Pietro Parolin, le daría a la Iglesia un mayor peso en el
concierto internacional. Se espera un cónclave largo, de varias rondas de votación, donde los llamados moderados o indefinidos tendrán un
papel relevante sea para inclinar la balanza, sea para proponer alguien que uno y otro lado consideren confiable. En dos, tres, cinco, ocho o
10 días, en una de esas más, sabremos quién será en nuevo líder de la Iglesia Católica y lo que eso pueda significar urbi et orbi, para Roma
y para el mundo. Salvo en Cónclaves preparados con mucha anterioridad, como fue en el que se eligió a Joseph Ratzinger Benedicto XVI
tras una larga enfermedad del Papa Juan Pablo II, en general nunca ganan los favoritos ni de la prensa, ni de las casas de apuestas, por lo
que tiene poco sentido especular. Quien diga que sabe lo que va a pasar está mintiendo o faroleando.
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Resumen Ejecutivo

 El Informador: 2025-05-09

 León XIV, el Papa de EU que eligió ser peruano
Los cardenales rompieron con la tradición y eligieron al primer Papa estadounidense, convirtiendo al misionero nacido en Chicago, Robert
Prevost, como líder de la Iglesia Católica. Y tomó el nombre de León XIV para su Pontificado, lo que muestra un compromiso con la justicia
social, en consonancia con el ministerio del difunto Francisco. Tiene 69 años de edad. Si bien nació en Estados Unidos EU, también tiene la
nacionalidad peruana desde 2015, ya que pasó gran parte de su vida religiosa en el país andino, donde fue obispo de Chiclayo hasta el año
2023. En sus primeras palabras desde la logia de la Basílica de San Pedro, acentuó un mensaje de una paz desarmada y desarmante, así
como de diálogo y evangelización misionera. Llevaba la tradicional capa roja y adornos del Papado algo que Francisco había evitado en su
elección en 2013, como muestra de austeridad, sugiriendo un retorno a cierto grado de tradición. Sin embargo, al nombrarse León XIV,
apuesta por una fuerte línea de continuidad en la Iglesia: el hermano León fue un fraile del siglo XIII y un gran compañero de San Francisco
de Asís, el homónimo del difunto Papa Francisco. Juntos debemos tratar de descubrir cómo ser una Iglesia misionera, que construye
puentes, que establece diálogo, que siempre está abierta a recibir a todos los que necesitan nuestra caridad, nuestra presencia, diálogo y
amor, subrayó ayer en un italiano casi perfecto. Era uno de los candidatos al Papado, pero durante mucho tiempo había existido un tabú
contra un Papa estadounidense, por el poder geopolítico de ese país que ya ejercía en la esfera secular. En su primer discurso, habló a la
multitud en italiano y español, pero no en inglés. Saludos a todos ustedes y, en particular, a mi querida diócesis de Chiclayo, en el Perú,
donde un pueblo fiel ha acompañado a su obispo, ha compartido su fe, dijo en español. El nuevo Papa fue anteriormente el líder de la
Orden de San Agustín, que se formó en el siglo XIII como una comunidad de frailes mendicantes dedicados a la pobreza, el servicio y la
evangelización. En una entrevista previa, comentó: Nací en Estados Unidos, pero mis abuelos eran todos inmigrantes, franceses,
españoles. Me crié en una familia muy católica. Es hijo de madre española y padre estadounidense. Creció en Chicago junto a sus dos
hermanos, Louis Martin y John Joseph. Ahora encabeza una Iglesia con más de mil 400 millones de católicos en el mundo. El nuevo líder
de la Iglesia Católica envió un mensaje para lograr una paz desarmada y desarmante
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 EN TRES PATADAS
EN TRES PATADAS diego.peterseninformador.com.mx Diego Petersen Farah León XIV, un Papa a la huancaína ¿Quién es León XIV, un
Papa estadounidense que no es gringo o un Papa latinoamericano educado en inglés Robert Francis Prevost Martínez, el primer
estadounidense en ser electo Pontífice, es un buen ejemplo de la universalidad de las nuevas identidades en un mundo global. Nació en
Chicago. Su padre era hijo de migrantes franceses y su madre de ascendencia española. Prevost es agustino recoleto, una orden
mendicante es decir, que vive de la caridad y profundamente espiritual. Estudió matemáticas antes que filosofía y teología. Tres años
después de su ordenación fue enviado a Perú y, a partir de ahí, su carrera fue un ir y venir entre Perú, Estados Unidos, donde desempeñó
cargos de administración de la orden, y Roma, cuando fue electo Prior General de los Agustinos por 12 años. En 2014, Francisco lo nombró
administrador de la Diócesis del Chiclayo, en el Noroeste del Perú, donde se había arraigado, y un año después decidió hacerse peruano.
En el 2023, el mismo Papa Francisco lo nombró cardenal y lo regresó a Roma como presidente del Dicasterio para los obispos, un cargo de
absoluta confianza. Su trabajo consistía en encontrar entre los sacerdotes del mundo candidatos a obispo con el perfil que le gustaba a
Francisco: que no fueran príncipes, sino pastores. Adoptar el nombre de León XIV, en referencia a León XIII, es un signo de la vocación del
nuevo Pontífice. León XIII fue el Papa que condujo a la Iglesia por los enormes cambios que produjo la revolución industrial del siglo XIX y
es el creador de la llamada doctrina social de la Iglesia Católica a través de la encíclica Rerum Novarum que podemos traducir como De las
cosas nuevas o De los cambios revolucionarios que habló por primera vez desde el Vaticano sobre la situación de los obreros y la justicia
social. A León XIV le tocará conducir a la Iglesia en medio de la revolución de la inteligencia artificial que genera nuevas formas de
exclusión y desigualdad. Prevost quiere ser un puente, como lo expresó en su mensaje. Un puente entre los liberales de la Iglesia Católica,
con quienes comparte la necesidad de una pastoral de fronteras, y los conservadores, eternamente preocupados por la norma; fray Robert,
como lo conocían sus compañeros, es un canonista que habla su idioma. Un puente también entre la parte de la Iglesia que aún tiene fieles,
la de América latina, y las diócesis que tienen el dinero, las de Estados Unidos. Un puente entre la Iglesia poderosa y la de los desposeídos.
¿Estadounidense o latinoamericano Las dos cosas. Resultó altamente significativo que, en su primer mensaje, las pocas palabras que no
expresó en italiano las haya pronunciado en español y fueran de agradecimiento a la Diócesis de Chiclayo. Su formación y su gestión como
administrador es estadounidense; su pastoral, latinoamericana. Es un Papa gringo con sabor peruano, tan peruano como la típica papa a la
huancaína de Chiclayo.
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 RADAR
La principal incógnita de la sucesión papal, en el sentido de si habría continuidad o un cambio de rumbo en el trabajo que en la Iglesia
Católica había marcado el Papa Francisco, se despejó ayer con el consenso de que con la elección de Robert Francis Prevost, lo sustituye
uno de los suyos, quien en su primer mensaje honró el trabajo de su antecesor, llamó a la paz del mundo, pero también a la unidad en una
Iglesia Católica dividida. La narrativa desde la fe es que, con la ayuda del espíritu santo, los 133 cardenales eligieron al hombre adecuado
para el momento histórico que vive la Iglesia Católica hacia dentro y hacia afuera. Si hacemos una lectura más mundana, es claro que las
reuniones previas de los cardenales en las congregaciones generales que tuvieron durante los funerales del Papa Francisco ayudaron para
llegar a un consenso mayoritario apenas en la cuarta votación, sin agotar la segunda jornada del Cónclave dentro de la Capilla Sixtina. Fue
notorio que en esas reuniones previas no hubo el suficiente eco a las voces del sector cardenalicio más conservador que planteaba la
necesidad de volver a la visión eurocentrista de la Iglesia y regresar a un italiano o europeo el liderazgo de El Vaticano. Eso no sucedió, y la
mayoría de los purpurados se inclinaron por seguir la ruta del jesuita Jorge Mario Bergoglio, ahora con el agustino Prevost, por su trabajo
misionero en Perú. Tras elegir el nombre de León XIV para su papado, se convertirá así en el primer Pontífice estadounidense, y el segundo
de América, y también de Sudamérica, si tomamos en cuenta que se nacionalizó peruano cuando lo nombraron obispo de Chiclayo, en
septiembre de 2015. También podríamos decir que el Papa Francisco hizo lo suyo para ponerlo en el camino a sucederlo al darle primero
esa misión en Perú que ayer recordó en su discurso inaugural al agradecer en español a esa, su querida diócesis peruana, país en el que
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Resumen Ejecutivo

fue también nombrado administrador apostólico de la diócesis de Callao, sumarlo luego a las Congregaciones para el Clero y para los
Obispos, y lo más importante, cuando hace poco más de dos años, en enero de 2023, lo nombró prefecto del Dicasterio para los Obispos,
para que buscara desde ahí sacerdotes misioneros como él, para elevarlos al rango de purpurados. Un año después, Francisco lo envistió
de cardenal. Por su visión pastoral cercana al pueblo, propia de un agustino, los cardenales veían al obispo de Chicago como el cardenal
menos gringo, y por eso no dudaron en apoyarlo pese al riesgo de las controvertidas lecturas que se podían dar por los eventuales
desplantes del presidente Donald Trump. Así, Prevost, que como líder de los agustinos en el Mundo visitó Jalisco en el 2010, tuvo una muy
buena recepción dentro y fuera del mundo católico por su perfil mediador, su experiencia administrativa en la curia y su vocación pastoral a
favor de los más pobres que lo inspiró a autonombrase León XIV en reconocimiento al legado de su antecesor León XIII, padre de la
doctrina social cristiana.
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 PUNTO DE REFERENCIA
Un Papa matemático Robert Prevost es el nuevo Papa. Nacido en la ciudad de Chicago, se trata del primer Pontífice estadounidense en la
historia del Papado. No es exagerado suponer que el Colegio Cardenalicio que lo eligió haya pensado en el significado de un líder de la
Santa Sede con la misma nacionalidad que el Presidente de Estados Unidos, un hombre que es tá tratando de cambiar paradigmas, no
necesariamente en favor de un avance ético. Sabemos que Prevost ha hecho críticas públicas tanto a Donald Trump como a su
vicepresidente   J.D. Vance, por ciertas posiciones antiéticas adoptadas por estos líderes. Después de un Papa latinoamericano, se ha
escogido a otro del mismo Hemisferio Occidental. Pero Prevost tiene también la nacionalidad peruana producto de su paso por ese país y
es, por lo tanto, un Papa latinoamericano, como su antecesor, el argentino Jorge Bergoglio. Esto hace pensar que América Latina gravitará
de forma importante en las actividades del nuevo Papa. Matemático y Doctor en Derecho Canónico, Prevost eligió el nombre de León XIV
para su pontificado, lo que nos puede dar una clave de lo que busca que sea su papado. León XIII fue un líder católico interesado en la
academia y en reconocer la importancia de la ciencia en el mundo moderno, entre los años 1878 y 1903. También publicó la encíclica
Rerum Novarum, la primera encíclica de la Iglesia Católica. Con otra de sus encíclicas, Aeterni Patris, adoptó al tomismo, a medio caballo
entre la filosofía y la teología, como la idea espiritual de su papado. En sus primeros años como Papa, León XIII tuvo varias iniciativas
académicas, que incluyeron incluso la creación de un centro astronómico. Haber hecho la paz con el mundo moderno fue uno de sus
legados más importantes. De igual manera, se acercó a los católicos estadounidenses. Quizás este hecho también haya contribuido a que
Prevost haya adoptado el nombre de León XIV. Se dice que el nuevo Papa es considerado un moderado, de tono equilibrado y
predispuesto a evitar confrontaciones. En términos de personalidad, se trata de alguien muy alejado del estilo de su connacional, Donald
Trump. A sus 69 años, el Papa tiene la experiencia de una vida dedicada al estudio y a las actividades eclesiásticas y misioneras, pero es
suficientemente joven para pensar en un largo papado. Aunque más agustino que tomista, el nuevo Papa es alguien inclinado a las ideas.
Será interesante saber si el Vaticano se convertirá en un promotor de la ciencia en un mundo crecientemente anticientífico. Su desafío es
grande: la crisis de la democracia liberal ha llevado al predominio de los populismos autoritarios y, con ello, a violencias ancestrales que han
desencadenado ya una gran guerra en Ucrania. El Papa estadounidense que también es latinoamericano será un Papa para todos los
hombres y mujeres de buena voluntad. PUNTO DE REFERENCIA gdehoyoswalthergmail.com Twitter: gdehoyoswalther Gustavo de Hoyos
Walther
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 ESTRICTAMENTE PERSONAL
La jerarquía de la Iglesia Católica representada por 133 cardenales, que vivió el turbulento papado de Francisco, que enfrentó fuertes
resistencias a sus ideas de reforma para armonizar la religión de mil 400 millones de personas con un mundo enfrentado culturalmente
entre sí, no le dio la espalda a su legado, como proponía una poderosa corriente de opinión en El Vaticano, pero tampoco le entregó carta
blanca a su sucesor para que corriera completamente sobre sus rieles. En Robert Francis Prevost, electo ayer en el Cónclave cardenalicio,
optaron por una figura que no alienara a ninguno de los extremos. León XIV, como pidió ser llamado, es considerado un moderado que, sin
embargo, tiene una sensibilidad reformista. Prevost, el primer cardenal estadounidense en ser electo Papa, no se encontraba en la lista
corta de los favoritos, reflejada en las apuestas mundiales, donde quien encabezaba los momios era Pietro Parolin, el secretario de Estado
del Vaticano, el número dos de la Iglesia Católica que se anotó un enorme punto al lograr que los presidentes Donald Trump y Volodímir
Zelenski solucionaran su conflicto y se reconciliaran políticamente durante el funeral de Francisco. Los apostadores iban por un canciller
experimentado, y después de él, por los dos cardenales que mejor representaban el pensamiento progresista de Francisco, el filipino Luis
Antonio Tagle y el italiano Matteo Zuppi. No se saben aún los pormenores de los cabildeos tras los muros vaticanos que llevaron a Prevost
a la silla de Pedro, pero todo apunta a que se optó por la unión y la conciliación interna en la cabeza de la Iglesia Católica. Los 88
cardenales que nombró Francisco con capacidad para elegir, incluidos 24 que representaron a países que nunca habían tenido voz en un
cónclave, como Haití y Myanmar, no actuaron como bloque para lograr dos terceras partes del voto necesarias para ungir a un nuevo Papa,
pero tampoco se aprecia un choque intramuros que costara mucho resolver. Prevost se convirtió en León XIV en cuatro votaciones, las
mismas que ne Decisión salomónica en El Vaticano cesitó Joseph Ratzinger para salir de la Capilla Sixtina como Benedicto XVI, y una
menos de las requirió Jorge Bergoglio para emerger como Francisco. Popular entre conservadores y progresistas por igual, en el Cónclave
donde poca gente se conocía, tenía visibilidad mundial, subrayó en un perfil sobre el nuevo Papa el diario La Repubblica de Roma. Acaso,
como sugirió el principal periódico italiano, León XIII, electo Papa hace casi 150 años, ¿Prevost seguirá sus huellas como un Papa que
creía que los deberes de la Iglesia incluían también la actividad pastoral en el ámbito político. León XIII, como Francisco mucho después,
escribieron encíclicas que buscaron evitar el aislamiento de la Santa Sede y reconectar con el mundo para recuperar un sitio de influencia.
Prevost, que ha seguido el espíritu renovador y dialogante del Concilio Vaticano II, ha estado cercano al pensamiento de Francisco y a su
estilo pastoral, con más de 20 años de trabajo en Perú cuya nacionalidad también tiene, llevándolo a El Vaticano hace dos años para que
presidiera la Pontificia Comisión para América Latina. Tiene un perfil centrista y pragmático, capaz de mediar entre las diferentes almas de
la América católica, agregó La Repubblica. Tiene una profunda sensibilidad hacia las cuestiones sociales y culturales, y podría dar
continuidad a un Pontificado orientado al diálogo. León XIV fue electo Papa en un entorno geopolítico radicalmente opuesto al que llegó
Bergoglio cuando se convirtió en Francisco. Al asumir el papado en marzo de 2013, el liberalismo político y los gobiernos y líderes
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Resumen Ejecutivo

progresistas comenzaron un declive en Estados Unidos y Europa, mientras que América Latina estaba inmersa en la marea rosa del
advenimiento de gobiernos de izquierda. Cuando murió, ese mundo había cambiado, con la emergencia de líderes populistas, carismáticos
y autoritarios, a quienes enfrentó con discursos. Este es el mundo que recibe a León XIV, por lo que uno puede preguntarse ¿qué tanto
influyó el contexto para que la jerarquía de la Iglesia Católica se hubiera decantado por Prevost ¿Un Papa para los tiempos de la Iglesia y
del mundo El presidente Donald Trump fue el primero en felicitarlo. El presidente Vladimir Putin, el segundo. Acaso, atentos a su realidad
interna y al nuevo orden mundial que se está viviendo, nueve de los 10 cardenales estadounidenses que participaron en el cónclave el
décimo era Prevost, ¿trabajaron para impulsar alguien con quien se sintieran cómodos para hablar en las grandes capitales del mundo, en
la redefinición de fuerzas globales, como lo hicieron en 1978 para que el polaco Karol Wojtyla se convirtiera en Juan Pablo II León XIV no
será Francisco, pero tampoco será el vocero de la extrema derecha vaticana, como el cardenal Raymond L. Burke, que enfrentó a Francisco
y dijo que su papado era una tragedia. Tampoco los alíneará. Tímido y reservado, poco se ha conocido de su pensamiento en la última
década, aunque en 2012, en una reunión con obispos recordó ayer The New York Times, lamentó que los medios de comunicación en el
mundo y la cultura popular adoptaran la simpatía por las creencias y las prácticas que están en desacuerdo con el Evangelio, mencionando
entre ellas el estilo de vida homosexual y las familias compuestas por parejas del mismo sexo y sus hijos adoptivos, que su predecesor
abrazó. No obstante, como abrevó de los agustinos, su orden, favorece el diálogo intercultural y está comprometido con los pobres, como
Francisco, coincidiendo con una línea más pastoral que doctrinal, que fue lo que separó a Francisco de Benedicto XVI. El Papa recién
fallecido lo llevó a El Vaticano hace dos años y lo puso al frente del Dicasterio para los Obispos, uno de los más influyentes de la Iglesia
Católica es el que seleccióna a los obispos, confiando que continuará el trabajo de una Iglesia participativa y corresponsable, más misionera
y menos clerical. Francisco lo colocó en la ruta del papado, que llevó finalmente a la decisión salomónica de este jueves y que León XIV,
como el Papa San León I hace mil 500 años, restablezca la estabilidad en El Vaticano. ESTRICTAMENTE PERSONAL
rrivapalacioejecentral.com.mx  twitter.rivapa Raymundo Riva Palacio

Seccion: Ideas    Autor: EL INFORMADOR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-05-09/3_A.pdf

 El Mural: 2025-05-09

 Fija León XIV ruta: paz, justicia y unión
HABEMUS PAPAM Prevén continuidad de los preceptos que dejó Francisco a la Iglesia católica THE NYT N EW S SERVICE EL
VATICANO. Asombro, seguido de júbilo, provocó ayer en la Plaza San Pedro y el mundo el anuncio de la elección de Robert Francis
Prevost como Papa sucesor de Francisco. Misionero agustino nacido en Chicago y con arraigo en Perú, Prevost fue elegido ayer al frente
de la Iglesia católica y tomó el nombre de León XIV, siendo el primer Papa originario de Estados Unidos. La decisión de los 133 Cardenales
se concretó en el segundo día de Cónclave en la Capilla Sixtina y en la cuarta ronda de votación y el resultado desafió la creencia de que
los líderes de la Iglesia nunca elegirían a un Papa de una potencia global. A decir de especialistas, el nuevo Pontífice comparte el
compromiso del Papa Francisco con la ayuda a los pobres y a los migrantes. Fue líder de su orden religiosa, los Agustinos, cuyos miembros
están llamados a vivir con sencillez y dedicarse a servir a los necesitados. Es considerado un prelado humilde. En su primer discurso como
Papa, ante una multitud reunida en la Plaza de San Pedro, agradeció en italiano a su antecesor Francisco y expresó un decidido mensaje
de paz y unidad. Quisiera que este saludo de paz llegue hasta sus corazónes, una paz desarmada y desalmante, perseverante, que
proviene de Dios. Ayúdennos también ustedes los unos a los otros a construir puentes, con el diálogo, con el encuentro, SIN FRONTERAS.
Robert Prevost nació en Chicago hace 69 años. Su papá fue francés y su madre española. Estuvo en Perú y obtuvo la nacionalidad de ese
país. Luego fue a Roma y desde ayer es el nuevo Papa. uniéndonos todos para ser un sólo pueblo, siempre en paz. Tenemos que buscar
cómo ser una iglesia misionera Una iglesia que construye puentes ele diálogo, siempre abierta a recibir, como esta plaza, con los brazos
abiertos, a todos, planteó León XIV No obstante su origen estadounidense, Prevost había marcado su distancia con las políticas del
Gobierno de Dónale Trump. Hace meses criticó al Vivicepresidente   JD Vanee, quien había dicho que la teología cristiana justificaba el
rechazo a los migrantes porque prioriza el cuidado de la familia, y lo cuestionó: Se equivoca: Jesús nos pide que prioricemos nuestro amor
por los demás. Políglota de 69 años, matemático, con más años de misionero que de Obispo y Cardenal, Prevost es considerado un clérigo
que trasciende fronteras. El sitio oficial de El Vaticano lo presentó como el segundo Papa de América y no como primer Pontífice de Estados
Unidos. Durante dos décadas residió en Peni, donde se convirtió en Obispo y se nacionalizó, y luego ascendió a la jefatura de su
comunidad religiosa internacional, la Orden de San Agustín. Bajo el Papa Francisco, ocupó uno de los cargos más influyentes de El
Vaticano, dirigiendo la oficina que seleccióna y gestiona a los Obispos a nivel mundial. Eso lo convirtió en una opción atractiva para la Curia
Romana, la poderosa burocracia que gobierna la Iglesia y que, después de experimentar frecuentemente reprimendas y trastornos por parte
del Papa Francisco, quería a alguien que conociera y apreciara la institución. PONTÍFICE DE CORAZÓN PERUANO M U R A L  STAFF
Enviado por los agustinos a una misión en Perú en 1989, el nuevo Papa forjó en ese país sudamericano un corazón al servicio de los
pobres. Durante más de dos décadas, Robert Prevost realizó trabajo de evangelización en las ciudades peruanas de Chulucanas, Trujillo,
Callao y Chidayo, de cuya Diócesis es Arzobispo emérito y a la cual saludó ayer desde la Basílica de San Pedro. Un saludo a mi querida
Diócesis de Chiclayo, en el Perú, donde un pueblo fiel ha acompañado a su Obispo, dijo en español. En Perú recuerdan sus viajes de más
de 700 kilómetros entre el norte y centro de Perú, a media pandemia de Covid 19, para cumplir con sus labores entre las Diócesis de
Chiclayo y Callao. Sus hermanos de la Provincia Agustiniana del Medio Oeste de Chicago celebraron ayer su elección y lo describieron
como un verdadero oyente y constructor de puentes.  Recién ordenado sacerdote, Robert Francis Prevost conoció al Papa Juan Pablo II en
1982. t s Escriben del tema: Isabel Sepúlveda y Sergio Sarmiento Página 8  Ju an Villoro y Guillermo Velasco Página 9
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 CUPULA
BUENO, Y A TODO ESTO... ¿quién gobierna en Teuchitlán La pregunta resulta urgente y necesaria, pues tras la aprehensión del alcalde,
ese municipio se encuentra acéfalo. RESULTA INCREÍBLE que el gobierno de Pablo Lemus siga sin operar el nombramiento de un alcalde
interino, luego de la detención del emecista José Ascención Murguía. Si bien la decisión le corresponde al cabildo, lo lógico sería que el
gobierno de Jalisco, desde el primer m omento en que se dio a conocer la aprehensión, se hubiera movilizado para buscar los acuerdos
entre regidores y sus partidos, a fin de garantizar la gobernabilidad en a quella región. ADEMÁS, sin la firma del alcalde, no hay manera de
que se pueda pagar la nómina del municipio, lo que provocaría una crisis aún mayor. SI YA DE POR SÍ Teuchitlán se ha convertido en una
tierra dominada por el crimen organizado, la au sencia de una figura formal de autoridad abre la puerta para todo tipo de espantos y
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Resumen Ejecutivo

problemas.    ¡HABEMUS PAPAM La elección de Robert Prevost como el nuevo jefe de la Iglesia católica marca un hito por cualquier lado
que se le vea. Por supuesto, en primer lugar causó sorpresa saber que el nuevo Pontífice era originario de Estados Unidos. LAS ALMAS
MÁS JACOBINAS de inmediato lanzaron todo tipo de suspicacias, sobre si el nombramiento buscaba agradar o apaciguar a Donald Trump.
Sin embargo, conforme se fue develando el perfil de quien decidió llamarse León XIV, fue quedando claro que el nuevo Papa no trae puesta
una gorra que dice Make Vaticano Great Again Y ES QUE Prevost, si bien nació en Chicago, podría considerarse el segundo Papa
latinoamericano, toda vez que ha realizado una larga caminata como m isionero en Perú, donde, inclusive, adquirió la nacionalidad de ese
país, como una m uestra de su compromiso con su rebaño espiritual. SIN DUDA será un papado interesante el de León XIV, no sólo por el
momento h istórico que le tocó vivir, sino por su propia biografía. Pues todo hace pensar que intentará m antener el enfoque social que
propugnaba el fallecido Francisco. Pero, al mismo tiempo, buscará retomar la tradición del catolicismo, a fin de acercarse a los sectores más
conservadores, que claramente se alejaron de la Santa Sede en los últimos años.    ¡FELIZ DÍA DE LA MADRE Mañana se celebra en todo
México a todas las madres, y hay que decirlo en plural porque no existe u n solo tipo de progenitora. POR EJEMPLO, a la mamá priista se
le puede regalar un álbum de fotos... para que vea con nostalgia las imágenes de cuando tenían el poder y luego lo perdieron. A LA MAMÁ
PANISTA se le da una veladora y un rosario... para que se le haga el milagrito de volver a encontrar la fe en la política. En cambio a la
mamá morenista se le debe regalar u n espejo retrovisor, para darse cuenta que el PRI está más cerca de lo que parece. ¿Y A LA MAMÁ de
Movimiento Ciudadano Pues tal vez un mapa, para que encuentre el camino de salida antes de que sea demasíado tarde.
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 A tender puentes de paz, llama León XIV
AGENCIAS CIUDAD DEL VATICANO Robert Prevost, cardenal de origen estadounidense y también ciudadano peruano, fue elegido el
papa número 267 de la Iglesia católica. En su primer mensaje como pontífice pronunciado desde el balcón central de la Basílica de San
Pedro ante decenas de miles de personas pidió a todos los pueblos del mundo unirse para construir puentes de paz y avanzar sin miedo en
la búsqueda de justicia. Dios nos ama a todos incondicionalmente, enfatizó. El nuevo papa eligió el nombre León XIV y fue selecciónado en
la cuarta ronda de votaciones del cónclave, tras obtener 89 votos, también jefe del Estado vaticano se trasladó a la llamada Sala de las
Lágrimas para vestirse con los ornamentos papales. Al salir al balcón, agradeció a su predecesor, el papa emérito Francisco, y recordó que
el mal no prevalecerá, al invitar a la iglesia a mantenerse fiel a Cristo. EL FINANCIERO equivalentes a las dos terceras partes necesarias.
Su elección fue anunciada por el cardenal protodiácono Dominique Mamberti al pronunciar el tradicional Habemus Papam desde el balcón
vaticano, poco después de que el humo blanco emergiera de la Capilla Sixtina a las 6:07 de la tarde, hora local. Nacido en Chicago hace 69
años, Prevost se convierte en el primer papa con doble nacionalidad: estadounidense y peruana. Antes de ser elegido, desarrolló parte de
su ministerio pastoral en Chiclayo, Perú, donde fue ampliamente reconocido por su cercanía con los fieles. En su discurso inaugural tuvo
palabras en español para esa diócesis: Y si me permiten, también una palabra... a mi querida diócesis de Chiclayo en el Perú. Antes de su
aparición pública, el CORTESÍA EFE
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 QUINTO PATIO
Guadalajara recibió con un alegre repique de campanas de la Catedral y otros templos la noticia de que la Iglesia católica tiene nuevo papa:
Robert Francis Prevost, ahora pontífice León XIV. La arquidiócesis tapatía envió a dos sacerdotes al Vaticano a darle cobertura informativa
a los funerales del papa Francisco, el cónclave cardenalicio y la elección de quien nació en Estados Unidos, pero que durante décadas vivió
y ejerció su ministerio en Perú. En círculos católicos lo consideran un papa que huele a pueblo, por su trabajo en la nación andina. El
cardenal Francisco Robles Ortega, quien participó en la elección del nuevo papa, apenas se difundió el resultado del cónclave subió a su
cuenta en las redes sociales un mensaje: Nos alegramos con toda la iglesia, en la esperanza que nos trae la elección del papa León XIV. Él
nos confirmará en la fe como Vicario de Cristo y sucesor del apóstol Pedro. Lo encomendamos a Dios para que lo ilumine con los dones del
Espíritu Santo, y sea testigo fiel en la delicada tarea que el Señor le ha encomendado. Habemus papam. La grey católica del mundo está
feliz. v v v De que hay que buscar en otros estados a jaliscienses desaparecidos, lo saben los esforzados colectivos de madres buscadoras.
Son parte de ese peregrinaje a que se les fuerza, luego de que las autoridades han sido incapaces de construir un sistema nacional,
actualizado al día, eficiente y preciso que facilite identificar si en otra entidad se encuentra a quien se busca. Porque un desaparecido puede
estar en una fosa común o una clandestina, en un centro penitenciario, hospital, secuestrado por un grupo delictivo como en Teuchitlán y
otros municipios o, entre otras posibilidades, viviendo en la calle. Lo decimos luego de que el investigador de la UdeG Víctor Manuel
González Romero analizara el Registro Estatal de Personas Desaparecidas y encontrara que mil 571 personas desaparecidas en Jalisco
fueron halladas en otros estados, en el periodo de 2018 a marzo de 2025. La cifra crece cada año. Urge, de urgir, de ya, de a ver pa
cuándo, que Jalisco regrese a compartir información sobre las desapariciones al Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No
Localizadas, lo cual cesó en 2022 por instrucciones del ex gobernador Enrique Alfaro. El a ver a qué horas se hace, no puede retardarlo
más la Fififiscalía o a quien le toque. No. v v v ¿Alguien se imagina 4 mil 898 motocicletas juntas Quizá solo cuando se reúnen motoclub
para viajar en peregrinación a Hostotipaquillo para ser bendecidos por la Virgen del Favor. Pues esas casi 5 mil son motos aseguradas por
circular con irregularidades como placas apócrifas, láminas sobrepuestas o falta de documentos. ¿Cuántas fueron o son usadas para
cometer delitos v v v Mañana es Día de las Madres. Rodéenlas de cariño. Y cuídense y exijan que las autoridades los y las cuiden, porque
hay madres que no festejarán el 10 de mayo porque están buscando a sus hijos desaparecidos. v v v Que la Fififiscalía del Estado trae
huidos a los integrantes del grupo Los Alegres del Barranco v v v Oigan, la Cruz Roja Mexicana, delegación Jalisco, inició su colecta anual.
Apoquinen. No se hagan.
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 León XIV, el nuevo papa

Pagina 322 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2025-05-09/A_8.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2025-05-09/A_8.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2025-05-09/A_8.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2025-05-09/1_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2025-05-09/1_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2025-05-09/1_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2025-05-09/4_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2025-05-09/4_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2025-05-09/4_A.pdf


Resumen Ejecutivo

El cardenal estadounidense Robert Prevost fue elegido nuevo papa y líder de la Iglesia Católica Romana. De 69 años y nacido en la ciudad
de Chicago, llegó a Perú en una misión agustiniana en 1985, tan solo tres años después de ordenarse sacerdote y regresó en 1988 para
dirigir el seminario agustiniano de la ciudad norteña de Trujillo durante diez años. Tuvieron que pasar 266 papas para que el trono de Pedro
fuera ocupado por un norteamericano.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Nos cuentan que el Estadio 3 de Marzo podría recibir una remode lación millonaria por cortesía de la empresa Ocesa, la promotora que todo
lo que toca lo convierte en taquilla agotada. ¿La idea Convertir este veterano coloso universitario en eventos de lujo, digno de sacudir el
calendario de conciertos con nombres del calibre de Taylor Swift. ¿Qué tal El plan es simple: renovar, modernizar y reestrenar el estadio
propiedad de la Universidad Autónoma de Guadalajara para ponerle cara a los otros inmuebles donde se presentan artistas de primer nivel.
El 3 de Marzo fue cuna del equipo de la UAG. Y tiene una capacidad de 18 mil personas. La jugada no es menor. Si la remode lación se
concreta, Guadalajara podría sumar otro punto importante en el mapa de las giras mundiales, sin tener que envidiarle nada a la Ciudad de
México. Por lo pronto, en radio pasíllo la música suena fuerte. QQQ Los senadores Carlos Lomelí y Rocío Corona se reunieron ayer
acompañados de diputados federales y locales morenistas, quienes realizaron asambleas informativas en Tonalá, El Salto y Guadalajara,
en las que Gerardo Fernández Noroña promovió la participación del pueblo en la elección del Poder Judicial, que será el próximo mes.
Llamó la atención que en la asamblea de Guadalajara aparecieron los regidores Tere Naranjo, Mariana Fernández y Alberto Salinas. Por
cierto, en rueda de prensa, Noroña llamó a la unidad de los morenistas en el Congreso local. QQQ Dicen que en esta semana se reintegrará
a sus actividades en el Arzobispado de Guadalajara el cardenal José Francisco Robles Ortega. Fue uno de los dos mexicanos que
acudieron al Vaticano para participar en el Cónclave para elegir al nuevo Papa, León XIV. El arzobispo celebró que la Iglesia Católica
eligiera a un nuevo líder, tras la muerte del Papa Francisco. A través de un mensaje publicado en sus redes sociales, pidió a Dios por el
nuevo Papa para que pueda enfrentar los retos que implican estar en el cargo.
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MENU 2
 El milenio Guadalajara: 2024-03-26

 LA TREMENDA CORTE
Que entre los muchos puntos que revela la entrevista que el gobernador Enrique Alfaro concedió al diario español El País, destaca el nivel
de distanciamiento yo enfrentamiento que tiene con Rafael Valenzuela, de la empresa EuZen, responsable de la estrategia política de Jorge
Álvarez Máynez, candidato a la presidencia de México, y de la marca de Movimiento Ciudadano. Y aunque no lo menciona por su nombre,
Alfaro criticó el que los grupos que manejan la comunicación de Movimiento Ciudadano, secuestraron la vida interna en el partido.
Valenzuela y el ahora gobernador jalisciense hicieron una buena mancuerna en elecciones pasadas. Hoy sus caminos son completamente
diferentes. Que todas las campañas políticas son muy duras físicamente para los candidatos, y Claudia Delgadillo ya pagó las
consecuencias. Ayer la aspirante de la 4T al gobierno estatal informó por redes sociales que se hizo pruebas clínicas por sentirse enferma y
el resultado arrojó que se contagió de influenza. La diputada federal con licencia dijo que ante la enfermedad no había nada de qué
preocuparse, pero el médico me recomienda guardar reposo y no tener actividades públicas. Estaré trabajando por el Cambio Verdadero vía
remota. Que el macrolibramiento de la Zona Metropolitana de Guadalajara debe ser sujeto a una revisión profunda por las autoridades,
pues en esa vía hay accidentes una semana sí, y la otra también. Ayer fue una pipa la que se volcó e incendió, pero situaciones como esa,
muchas de ellas graves y con consecuencias mortales, deben evitarse mediante trabajos de ingeniería vial que ayude a reducir la velocidad.
Que Mirza Flores y Pablo Lemus se reunieron ayer en Puerto Vallarta con taxistas, como parte de las campañas de Movimiento Ciudadano.
El evento contó con la presencia de líderes sindicales, como Rafael Yerena Zambrano, delegado de la Federación Regional de
Trabajadores de Puerto Vallarta, y Juan Huerta, secretario General de la CTM Jalisco, quienes respaldaron la candidatura de Lemus
Navarro y destacaron su compromiso con los trabajadores y la comunidad vallartense. _
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 PARABÓLICA
A recuperar Vallarta. Este fin de semana Pablo Lemus tuvo una gira por la costa de Jalisco, donde nos cuentan que tuvo un gran
recibimiento. El candidato naranja a la gubernatura presentó su plan para detonar el turismo en Jalisco y tuvo una serie de encuentros con
empresarios y hoteleros, particularmente de Puerto Vallarta. Lemus cerró su agenda con una gran convocatoria de trabajadores del volante,
pues congregó a más de 500 taxistas del Puerto para escuchar sus inquietudes y compartir sus propuestas para el desarrollo del municipio
y la entidad. El encuentro culminó con una pega de calcas en la que también estuvieron Mirza Flores y Yésica Zatarain, así como los líderes
sindicales Rafael Yerena Zambrano y Juan Huerta. Nos dicen que los emecistas andaban muy contentos con el respaldo que recibieron y
que la confianza de recuperar Vallarta para Movimiento Ciudadano está a tope. Chambeando en vacaciones. El Gobierno de Guadalajara
informó que, durante el periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, se continuará dando atención a tapatías y tapatíos en las oficialías
de Registro Civil y Tesorería Municipal de Guadalajara, bajo un es quema de guardias. Las oficialías de Registro Civil 1, 5, 8 y 12 tendrán
los servicios de registro de nacimiento, registros de nacimiento extemporáneos, venta de copias de actas certificadas, levantamiento de
defunciones y matrimonios civiles. De lunes a viernes permanecen en atención, de las 9:00 a 15:00 horas, además los sábados y domingos
las oficialías 1 y 5, de 09:00 a 13:00 horas. Respecto a la Tesorería Municipal las seis recaudadoras municipales trabajarán en un horario de
8:00 a 16:00 horas, con excepción de jueves y viernes santos. Además, los servicios de emergencia operan con normalidad. Concluye
exhibición La Sábana Santa en la UAG. Luego de 8 semanas en exposición, concluyó con éxito la exhibición sobre La Sábana Santa en la
Universidad Autónoma de Guadalajara UAG. Más de 30 mil personas, de las cuales 20 mil fueron familias y público en general y el resto de

Pagina 323 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2025-05-09/1_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2025-05-09/1_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2025-05-09/1_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-05-12/2_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-05-12/2_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-05-12/2_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-26/A_11.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-26/A_11.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-26/A_11.pdf


Resumen Ejecutivo

la comunidad universitaria de la UAG, visitaron las 12 salas museográficas con 200 objetos que muestran la historia, el arte, diversos
hechos y objetos relacionados con el lienzo sagrado. Visitada por estudiantes de diferentes universidades, familias jóvenes, adultos
mayores, grupos religiosos y público en general, quienes mostraron su asombro y fervor, la exposición tuvo tal éxito que se extendió un mes
más, pues estaba planeado que culminara el 29 de febrero, pero se amplió hasta el 24 de marzo. El Rector, Antonio Leaño Reyes agradeció
a todas las personas que se involucraron en la organización y operación del evento.
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 El milenio Guadalajara: 2024-08-16

 LA TREMENDA CORTE
Que parece que más pronto que tarde se acabará la euforia de Morena en Jalisco. En su mensaje a la nación, la doctora Claudia
Sheinbaum, no hizo ninguna referencia a Jalisco, ni para bien ni para mal. Lo que sí dijo es que a partir de ahora dejará de representar a un
grupo, para representar a todos los mexicanos. Que se confirma la visita que harán mañana a Jalisco el presidente Andrés Manuel López
Obrador, y la presidenta electa Claudia Sheinbaum. Ambos personajes vienen a la inauguración protocolaria de la presa El Zapotillo y sus
obras complementarias. Por supuesto que el anfitrión será el gobernador Enrique Alfaro, y parte de su gabinete. Había la posibilidad de que
la visita incluyera un recorrido por obras de la Línea 4 del Tren Ligero, aunque eso no estaba confirmado aún. La de mañana, salvo alguna
eventualidad, pudiera ser la última visita de López Obrador a Jalisco en su calidad de Presidente de México. Que los nubarrones naranjas
en el horizonte emecista de Jalisco parecen haberse disipado. A inicios de la semana el presidente estatal de MC, Manuel Romo, dijo que
hablarían con el equipo de Citlalli Amaya para conceder el triunfo de Morena en Tla quepa que, lo que no convenció a Amaya ni a María
Elena Limón, la mujer fuerte de ese municipio. Pues bien: ayer la dirigencia estatal naranja cambió el tono y aseguró públicamente que dan
todo su respaldo a Citlalli y a su equipo para mantener la batalla legal para anular la elección en ese municipio. Por algo dicen que es de
sabios cambiar de opinión. ¿O será que no cederán espacio gratis a los rivales Que en acuerdo del dirigente nacional de la Confederación
de Trabajadores de México CTM, el senador Carlos Aceves del Olmo, y Rafael Yerena Zambrano, el dirigente estatal en Jalisco de la
FTJCTM Juan Huerta Peres será propuesto como Consejero de la Asamblea General del Infonavit. El líder jalisciense estuvo acompañado
en la reunión con Aceves del Olmo por varios líderes cetemistas de Jalisco, entre los que destacaron Rafael Yerena Zambrano y el
secretario de acción juvenil de la FTJ y dirigente transportista nacional, Nazario Ramírez. _
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 PARABÓLICA
Se pronuncia ONUDH. La Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos ONUDH condenó el
asesinato del sacerdote Marcelo Pérez Pérez, perpetrado la mañana de este domingo en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, e instó a las
autoridades a llevar a cabo una investigación pronta, exhaustiva y eficaz. Desde 2015, el Padre Marcelo era beneficiario de medidas
cautelares por parte de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, debido al riesgo constante que enfrentaba su vida e integridad
personal por su labor en defensa de los derechos humanos en Simojovel y otros lugares de Chiapas. Apoyo para Himar. Concluyó con éxito
la campaña Cada Hoja Cuenta que realizó la UAG en colaboración con la asociación Mi Gran Esperanza A.C., y en la que se recolectaron
casi 11 toneladas de papel, un esfuerzo que se tradujo en 35 mil pesos destinados al tratamiento de Himar Guadalupe Cabrero Solorio, un
valiente niño que enfrenta la lucha contra el cáncer. El encuentro, organizado por la Dirección de Asistencia Social de la Universidad
Autónoma de Guadalajara, contó con la presencia especial de Himar y su madre. En la entrega del cheque simbólico estuvieron presentes
Alfonso Petersen Farah, Vicerrector Académico y de Ciencias de la Salud, y Nedelka Ecala Pacheco, directora de Asistencia Social, quienes
destacaron la importancia de estas iniciativas solidarias para transformar vidas. La Oficina de Egresados de la UAG también desempeñó un
rol clave, recolectando 150 mil hojas de papel utilizadas previamente en la escenografía del evento Retorno de Egresados 2024. Reintegran
a menores. Gracias al trabajo coordinado entre el DIF Tlajomulco y la Procuraduría de Niñas, Niños y Adolescentes, se logró la
reintegración de 10 pupilos menores de edad a un hogar con familiares o alguna red de apoyo cercana. Los pupilos que regresan a casa
vivirán con sus papás, abuelos o padrinos que se comprometieron a brindarles un espacio seguro y con los cuidados necesarios para
asegurar su desarrollo óptimo, luego de haber vivido en un contexto de violencia intrafamiliar. Estos niños y adolescentes son de edades
desde días de nacidos hasta 16 años. El objetivo de estas acciones es proteger y restaurar los derechos de todos los infantes a una vida
con amor, libre de violencia, digna y con protección. Honoris Causa. El Liceo de Lideratos Honoris Causa A.C. otorgó el título de Doctor
Honoris Causa a Rafael Yerena Zambrano, máximo líder de la CTM Vallarta. Según el comunicado, el reconocimiento fue por su destacada
trayectoria. La ceremonia se realizó este fin de semana en el Auditorio de Ciudad Judicial en Zapopan, teniendo como Padrino de
Generación a Juan José Frangie. El acto contó con la presencia de diversas personalidades del ámbito académico, político y sindical.
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 El Informador: 2024-12-13

 ALLÁ EN LA FUENTE
En el Congreso del Estado viven en armonía, o al menos es lo que se pretende, porque esperan aprobar hoy el Presupuesto de Jalisco para
el siguiente año. Pero mientras eso sucede, se están incubando algunos conflictos. Por ejemplo, nos cuentan que desde la Suprema Corte
de Justicia de la Nación llegó una sentencia que obliga a los diputados y las diputadas a modificar las disposiciones civiles para que
cualquier persona, aunque tenga minoría de edad, pueda acudir ante el oficial del Registro Civil y pedir que se modifique su nombre en el
acta de nacimiento para hacer válido su cambio de género. Dicho de otro modo: José puede llegar al registro y pedir que le pongan
Josefina. Y estarían obligados a hacerlo, aunque sea una persona de 12 años de edad. ¿Qué tal Es un tremendo lío. Diputados de MC,
PAN y PRI se oponen en principio y piden estudiar la sentencia, pero Morena exige que se cumpla de inmediato. ¡A ver qué pasa QQQ La
Confederación Nacional Campesina aún vive y se manifiesta. Miembros de esta organización tradicionalmente ligada con el PRI realizaron
una marcha para protestar contra el presupuesto que el Gobierno federal y los diputados de Morena y aliados asígnaron al campo para el
año entrante. Lo que más reclaman son los precios del maíz y del agave, pero también se quejan por la falta de apoyos para el acceso al
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Resumen Ejecutivo

agua y la competencia desleal contra productores de leche. QQQ Un paso más. Nos cuentan que Juan Huerta Pérez, dirigente de la
Confederación de Trabajadores de México en Jalisco, ahora es miembro propietario del órgano colegiado del Infonavit a nivel nacional,
como representante del sector de los empleados. Ayer se notificó el nuevo cargo en la Asamblea General, en sustitución de Rafael Yerena
Zambrano. El Consejo de Administración del Infonavit también nombró a Lucio Ernesto Palacios Cordero y Mauricio Sahuí Rivero como
delegados regionales en Jalisco y Yucatán, respectivamente, a propuesta del director general, Octavio Romero Oropeza. ¿Y las
investigaciones por presuntas anomalías de los pasados directivos de la delegación jalisciense
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FISCALIA GENERAL
 Publimetro Guadalajara: 2024-03-13

 El periodista Jaime Barrera fue secuestrado, revela la Fififiscalía de Jalisco
El fiscal general del estado de Jalisco, Luis Joaquín Méndez Ruiz, dio a conocer en conferencia de prensa la mañana de este martes que la
desaparición del periodista Jaime Barrera se trataría de un secuestro ejecutado de manera violenta por entre tres y cuatro sujetos. De
acuerdo con el informe de la Fififiscalía, al menos uno de ellos contaba en un arma larga y privaron de su libertad en una camioneta tipo
SUV. Por lo menos una de ellas portaba un arma larga y se ejecuta la privación del compañero en el vehículo y se lo llevan. Es lo que se
está recabando en estos momentos, expresó el fiscal este lunes en conferencia de prensa. Desde aproximadamente las 14:00 horas, su
familia perdió contacto con él cuando salió de la estación de radio en la que se desempeña laboralmente y momentos después habría sido
privado de su libertad en las inmediaciones. Esta versión de lo sucedido se obtuvo la mañana de este martes por medio de la Fififiscalía
Especial en Personas Desaparecidas a través de supuestos testigos, quienes describieron cómo habría sucedido el crimen. La Fififiscalía
detalló que se tiene identificado el vehículo donde se privó de su libertad a Jaime Barrera, el número de placas y la zona en la que se
encontraría. Descartan amenazas de muerte contra Jaime Barrera La Fififiscalía de Jalisco indicó que no Oficial. Autoridades locales
informaron detalles del caso; compañeros y amigos convocaron a una movilización. GABRIELA ACOSTA tienen conocimiento de la
existencia de amenazas de muerte en contra del periodista de N, Jaime Barrera, y confirmaron el hallazgo de su vehículo la noche del
lunes. Al respecto, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro también habló en sus redes sociales, y aseguró que las autoridades ya están
concentradas en dar con su paradero, y aseguró, todas las corporaciones están coordinadas para ello. Issac Castañeda y Gabriela Acosta
SE MOVILIZAN PARA EXIGIR SU APARICIÓN  Itzul, Yutzil y Sebastián, hijos de Jaime Barrera, llegaron a la Plaza Liberación en el Centro
Histórico de Guadalajara, Jalisco, para dar un mensaje tras la desaparición de su padre hace más de 24 horas. Ante poco más de 200
personas, Itzul pidió que se siga con la búsqueda de su padre. Muchos conocen a mi padre desde hace muchos años, porque es
compañero de ustedes de lucha. Por eso, solo queremos decirles que nosotros somos sus tres hijos y, que hoy, estamos aquí solo para
decir que queremos que regrese vivo, que regrese sano. Además, que lo estamos esperando, y los vamos a seguir esperando el tiempo
que sea necesario, señaló Itzel.
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 El Mural: 2024-03-31

 Difieren en relación con Federación
Difieren en relación con Federación i Izq. a der. Natalia Juárez Miranda, de PAN, PRI y PRD; Rocío Corona Nakamura, de Morena, PVEM y
PT; y Mirza Flores, de Movimiento Ciudadano. Participan en debate las tres candidatas para el Senado y dan su visión MAGGIE URZÚA
Hay diferendos entre las tres candidatas a senadoras por Jalisco cuando abordan su visión sobre cómo debe ser la relación entre el Estado
y la Federación. En un debate organizado por un canal de televisión local, participaron las aspirantes Mirza Flores, de Movimiento
Ciudadano; Rocío Corona Nakamura, de Morena, PVEM y PT; y Natalia Juárez Miranda, de PAN, PRI y PRD. Dos de las contendientes se
posicionaron en contra del modelo vigente. La emecista Mirza Flores retomó la iniciativa nacida desde el seno del Gobierno estatal que
encabeza Enrique Alfaro. Observó injusticia entre la recaudación y la retribución hacia Jalisco, e insistió en modificar el Pacto Fiscal. Voy a
defender a Jalisco y a exigir replantear un nue ofervo acuerdo fiscal. Tenemos un Pacto Fiscal centralista y obsoleto. Por cada 100 pesos
que le mandamos a la Federación, por concepto de iluta puestos como IVA, IEPS o ISR, entre ortos, el Gobierno de Morena sólo le regresa
25 pesos, detalló Mirza El enfoque de Natalia Juárez Miranda fue hacia la agenda política y de seguridad. Durante este sexenio se han
presentado únicamente discipliretrocesos. Si algo caracteriza al actual Presidente es su cruzada por ocupar todos los espacios de decisión
política, revivir el hiper presidennas, cialismo del siglo pasado, mencionó. Su iniciativa es mejorar la comunicación y el modelo de seguridad.
Haré todo lo que esté en mis manos para romper esta fobia presidencial a establecer interlocución con actores políticos que no le rinden
pleitesía al Presidente. ... En seguridad, recuperemos el mando civil sobre las fuerzas federales, planteó Juárez Miranda. Por suparte, la
visión de Corona Nakamura se apegó a la línea de la Administración federal. Nuestro Estado no es una isla ni un fragmento aislado del
País. La solución a los grandes problemas de Jalisco pasa necesariamente por la solución de los grandes problemas nacionales. La
coordinación no es sometimiento ni renuncia a la soberanía constitucional. El federalismo mexicano se perfecciona cuando todas las
entidades federativas apoyan al Pacto Fiscal, indicó la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia.
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 La Cronica Jalisco: 2025-05-02

 Alcaldes que permitan shows que hagan apología del delito, serán citados por la Fififiscalía: Lemus
El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, lanzó una advertencia a las y los presidentes municipales: si permiten la realización de eventos
donde se interpreten temas que hagan apología del crimen organizado, se enfrentarán a consecuencias legales. Esto se enmarca dentro
del decreto aprobado por el Congreso de Jalisco, el cual obliga a los municipios a incluir cláusulas específicas en los contratos de
espectáculos públicos para prohibir expresamente este tipo de contenido. El grupo musical los Alegres del Barranco se presentaron el
pasado 29 de marzo en el Auditorio Telmex donde cantaron una canción que hace referencia positiva al sanguinario Nemesio Oseguera El
Mencho y se proyectó su rostro, motivo por el que se citó a este grupo por la Fififiscalía de Jalisco para que aclare el motivo, pero no han
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Resumen Ejecutivo

acudido, posteriormente, se presentaron en el municipio de Villa Purificación el pasado 26 de abril, cantaron nuevamente la canción que
hace referencia a este personaje; ahora tienen pactada otra presentación este 3 de mayo en Cihuatlán, motivo por el que Lemus lanza la
advertencia. Si hay presidentes municipales que permitan la presentación de estos artistas y que hagan apología del delito, porque está
programada la presentación de este grupo para este fin de semana, esos presidentes municipales que permitan en sus municipios la
apología del delito, van a ser llamados por la Fififiscalía General del Estado de Jalisco, para que declaren, para saber si suscribieron o no el
decreto, afirma Lemus. La medida busca frenar la normalización de la violencia a través de la música, particularmente en eventos
organizados o autorizados por gobiernos locales. Los municipios que no cumplan con este decreto podrían enfrentar sanciones tanto en el
ámbito administrativo como penal. R. Gómez
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SECRETARIA GENERAL DE GOBIERNO
 El Informador: 2024-01-05

 Pese a las críticas, seguirán vallas en Palacio de Gobierno
Ante las manifestaciones contra las autoridades por hechos de inseguridad, el Gobierno de Jalisco optó en esta administración por
amurallar el Palacio de Gobierno, una decisión que cuestionan los visitantes del Centro tapatío. Pero así continuará, confirmó el secretario
General de Gobierno, Enrique Ibarra, quien reconoció que no hay un día señalado para levantar las vallas. Las estructuras fueron instaladas
de forma permanente para proteger el inmueble, tras las protestas por el asesinato de Giovanni López durante la pandemia policías lo
mataron, luego de resistirse a usar el cubrebocas. Además de que afectan la imagen de la zona, con esto los turistas se pierden de los
atractivos del Palacio, como un mural de José Clemente Orozco. Con las fiestas decembrinas se supone que debería estar libre todo,
cuestionó Antonio Pérez, un paseante. Y es que los peatones ni siquiera pueden circular por las banquetas aledañas. El único ingreso está
resguardado por policías estatales. Y los visitantes se topan con preguntas sobre el motivo de la visita; en caso de no responder, se
complica el acceso para conocer el inmueble. Susana Peña, empleada de una estética cercana, criticó que en cada manifestación las
autoridades amplían el cerco de seguridad con cierres de calles y el despliegue de policías, por lo que no tiene sentido que permanezcan de
forma permanente las estructuras en el Palacio de Gobierno. Hay muchas afectaciones por los cierres.
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 El Mural: 2024-01-05

 Tardan 10 meses en planear búsqueda
Pese a que se trata de fallas que no se pueden subsanar, la recomendación 312023, emitida por la Comisión Estatal de Derechos Humanos
Jalisco CEDHJ, es un paso de las familias de desaparecidos en la búsqueda de justicia y verdad. Esto aseguró Héctor Flores, secretario del
Colectivo Luz de Esperanza, quien busca a su hijo Héctor Daniel Flores Fernández. Su caso es uno de los 24 integrados en la citada
recomendación. Los datos agregados tras la queja 28082021, señalan que el plan de búsqueda del joven se elaboró más de 10 meses
después de la desaparición. Héctor Daniel fríe visto por última vez el 18 de mayo de 2021 y el plan se elaboró el 8 de abril de 2022.
Además, el MP no realizó una investigación a nivel nacional, no solicitó colaboraciones con fififiscalías de otras entidades, no accedió a
cuentas de redes sociales ni correos de la persona desaparecida ni se le buscó en bases de datos de huellas dactilares. El caso pasó por
las manos de 12 agentes del Ministerio Público y 10 policías investigadores, lo que entorpece la investigación y búsqueda, de acuerdo con
la CEDHJ. Hay cosas que no se pueden subsanar, actos de investigación, actos de búsqueda en los primeros momentos, posteriores a la
desaparición de las personas, en este caso de mi hijo, pudiera parecer que no sirve de nada la recomendación, pero sí siive, abona para la
verdad, abona para la justicia. El hecho de que una autoridad responsable no haga su trabajo y atenta contra la vida de una persona
desaparecida, contra su búsqueda, debe de tener también una repercusión sostuvo Flores. La recomendación sirve también para dar
sustento a amparos y recurrir a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, agregó el activista, cuyo papel en el colectivo ha sido
clave para el acompañamiento de otros familiares de personas desaparecidas. Sobre el caso, el Secretario General de Gobierno, Enrique
Ibarra Pedroza, aseguró ayer que la Fififiscalía y la Comisión de Búsqueda del Estado han hecho su trabajo, además de escuchar y recibir
los cuestionamientos. Agregó que el Gobierno del Estado no ha escatimado en recursos para reforzar las labores de investigación y
búsqueda. Se nos hace de muy mal gusto, muy desacertadas las declaraciones del maestro Enrique Ibarra. Sabemos, que el Estado pues
se protege a sí mismo igual ante sus deficiencias y abusos, pero a las víctimas nos deja peor, más desoladas, lamentó Flores sobre las
declaraciones del funcionario.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-01-05

 QUINTO PATIO
La administración encabezada por el gobernador Enrique Alfaro Ramírez está rompiendo récords habidos y por haber. Desaparecidos y
asesinatos son sólo un par de lamentables ejemplos. En el actual sexenio están por alcanzarse las 12 mil víctimas de asesinato entre
homicidios que el mandatario conceptualizó y bautizó como de agresión directa, cuerpos en fosas ilegales y feminicidios. A la tragedia en la
que está inmerso el estado, la respuesta del gobernador es que se registra una reducción en delitos. ¿Dónde vio eso Sencillo, presenta
estadísticas a modo, su equipo se las acomoda para que parezca que se está trabajando, cuando no han servido de mucho las estrategias
de seguridad. Pero como no se escuchan voces críticas, ni dudas, ni propuestas que pueden aportar bastante, pues no hay modo. v v v
Apenas concluyeron las precampañas e inició 2024 y aparecen por aquí y por allá supuestos estudios de opinión sobre la intención del voto
de los jaliscienses. Solo que, como advierten expertos, una parte son encuestas patito. Es decir, hechas a modo, al gusto de quien las
paga, con resultados que acarician ojos, egos y billetes. Son pseudoinvestigaciones que se utilizan como propaganda, más que como un
trabajo serio, profesional, confiable. Sin precisar sus vitrinas metodológicas, sin identificar quiénes las pagaron, sin detallar sus márgenes de
error, sin ofrecer detalles que permitan revisar qué tan científicas son, dichos pseudoestudios continuarán difundiéndose. Porque advirtamos
que no es lo mismo una encuesta hecha vía telefónica, que en la calle o cara a cara en domicilios de electores. Las casas encuestadoras
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Resumen Ejecutivo

serias tienen reglas éticas; las que cometen chanchullo, no. Las primeras poseen años de experiencia y la certeza de sus resultados son
una carta de presentación; las segundas son creadas al vapor, inexactas, un mero negocio coyuntural. Alerta: no confíe en todas las
encuestas v v v ¿Hay regiones de Jalisco con riesgos de inseguridad para quienes realizaron precampañas como precandidatos
municipales, estatales o federales No, según el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza. Que ningún equipo de los
precandidatos ha manifestado sentirse inseguro o amenazado en alguna zona de Jalisco, informó. Nadie vio ni escuchó nada. En traducción
de esta vecindad, el estado es tan seguro que no operan cárteles; no existen halcones vigilantes en los ingresos a pueblos; ni jefes de plaza
en toda la entidad; son mentiras las extorsiones llamadas derecho de piso; nadie instala retenes en carreteras o caminos; son inventos las
células delictivas que han desaparecido miles de personas; no se asesinan policías; las fosas clandestinas son alucinaciones mediáticas;
los miles de cuerpos sin identificar son señalamientos de gente que quiere le vaya mal a Jalisco; la impunidad es un mito, etcétera La
Utopía es posible; Jalisco es el ejemplo v v v Cambiemos a un tema dulce: hoy y mañana son días de partir, compartir y saborear roscas de
reyes. Con su chocolatito o cafecito. Y para elaborarlas, los panaderos de Jalisco se pintan solos. Y no se diga de los artesanos, que se
volvieron a lucir, como sucedió en la tercera edición de la Rosca con Causa, al sustituir ñiñitos Dios de plástico por piezas hechas a mano,
con técnicas de esmaltado, bruñido y cerámica de alta temperatura. Ahora, rompieron récord y elaboraron 3 mil 659 piezas. Participaron 13
panaderías una en Nueva York y otra en Texas y cuatro talleres artesanales de Tonalá y Tla quepa que, informó la Secretaría de Desarrollo
Económico. Terminemos mañana el maratón GuadalupeReyes. Sigamos con la tradición. Disfrutemos el inicio de 2024 bien enroscados.
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 antena noticias: 2024-01-05

 Rinden homenaje a Prisciliano Sánchez
En el marco de la conmemoración de los 200 años de Jalisco como estado libre y soberano, representantes estatales, municipales y de la
academia rindieron un homenaje a Prisciliano Sánchez por el 241 aniversario de su natalicio. El secretario general de Gobierno, Enrique
Ibarra Pedroza, destacó la importancia de este evento como el primer homenaje que se realiza frente a la efigie de Prisciliano Sánchez en la
Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres, y lo describió como un acto de justicia histórica con el que se demuestra el reconocimiento del
pueblo jalisciense a su fundador. Página 2
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 antena noticias: 2024-01-05

 Conmemoran 241 aniversario del natalicio de Prisciliano Sánchez
Este jueves se realizó la conmemoración del 241 aniversario del natalicio de Prisciliano Sánchez Padilla, promotor del federalismo mexicano
y primer gobernador constitucional en la historia de Jalisco. La ceremonia se realizó en la Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres.
Encabezó el evento el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza en representación del gobernador Enrique Alfaro.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-01-08

 QUINTO PATIO
Parte 1. Si le podemos apuntar un progreso al gobernador Enrique Alfaro Ramírez es en los salarios de la burocracia dorada del gobierno
del estado. Sí, durante su administración el número de plazas de confianza con los salarios más altos creció 70 por ciento, si lo
comparamos con el gobierno de Jorge Aristóteles Sandoval Díaz. ¿A qué se debe Nada menos que a los cambios en la estructura de
gobierno, algunos para que sus amigos tuvieran mejores ingresos. Un ejemplo: apenas hace dos días el mandatario decía que Hugo Luna
era un amigo como pocos y resulta que no solo lo hizo su jefe de Gabinete, sino que modificó el tabulador salarial para colocarlo en un nivel
solo por debajo del gobernador, por lo que gana al mes 147 mil 342 pesos brutos, un privilegio salarial que antes solo tenían el secretario
general de Gobierno y el fiscal general. v v v Parte 2. Pero, además, la Jefatura de Gabinete se convirtió en una dependencia con su propio
personal, en la que se crearon 36 plazas de primer nivel. A esto sumamos que el área de Unidades Administrativas de Apoyo, donde están
los asístentes directos del gobernador y Comunicación Social, entre otros, que tenía en el gobierno anterior 53 plazas de confianza en los
primeros niveles, la aumentó a 75. Todo esto sin contar que al disolver la supersecretaría del ex gobernador Aristóteles Sandoval, la de
Planeación, Administración y Finanzas, que tenía 110 funcionarios en la burocracia dorada, se crearon tres nuevas secretarías que suman
200 plazas de primer nivel. La cereza en el pastel son las coordinaciones generales, que aportan 57 plazas en los primeros niveles del
tabulador, aunado a que sus titulares están en el tercer lugar de más ingresos: 142 mil 283 pesos mensuales. Y, por cierto, los secretarios
ganan más en este gobierno que en el anterior. Lo dicho: llega un nuevo grupo político al poder y les va requetebién v v v De las
declaraciones lamentables del gobernador, anoten una de la semana pasada. Resulta que a Héctor Flores González, vocero del colectivo
Luz de Esperanza, un grupo armado le desapareció a su hijo, Héctor Flores Fernández, el 18 de mayo de 2021. Al actuar, la Fififiscalía del
Estado ha cometido diversas irregularidades, precisadas en reciente recomendación de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Y
Enrique Alfaro dice: Hay que ser cuidadosos de que las agendas de búsqueda de las personas no se involucren con otras de carácter
político, en referencia a Flores González. El gobernador, en vez de hallar a los desaparecidos, desdeña, cuestiona o estigmatiza a padres
de las víctimas. v v v De los 412 policías asesinados en el país el año pasado, 24 eran de Jalisco, que ocupó el quinto lugar nacional. Son
tres municipios metropolitanos, donde más policías fueron victimados en 2023. En primer lugar, Tlajomulco, con seis. Recordemos que en
julio emboscaron a los policías que se dirigían a localizar una falsa fosa clandestina. Murieron tres agentes de la Fififiscalía del Estado y un
gendarme de Tlajo. Fue el peor atentado contra policías ocurrido en 2023, por el número y la manera en que fueron asesinados.
Guadalajara quedó en segundo lugar, con cuatro policías asesinados, aunque ninguno era de la corporación municipal. Y en tercer sitio
resultó Zapopan, con tres policías; uno, subdirector de la Comisaría zapopana. De los 24 asesinados en total, entre federales, estatales y
municipales, la peor parte se la llevaron los últimos, luego de que a 12 les quitaran la vida, de acuerdo con la asociación Causa en Común.
Cuatro eran de la Guardia Nacional. El menor apoyo a las corporaciones municipales lo han pagado los ciudadanos y las propias
comisarías. Pero en Jalisco, vamos bien Alfaro dixit.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-01-08

 Crece con Alfaro la burocracia dorada
El gobierno de Enrique Alfaro Ramírez ha traído incrementos salariales, pero para la burocracia dorada. Durante su gobierno, las plazas en
los primeros niveles del tabulador aumentaron más de 70 por ciento con relación a la administración anterior. En 2018, el último año de
Jorge Aristóteles Sandoval Díaz como gobernador, había 581 plazas de confianza ubicadas entre el lugar 20 y el 34 del tabulador salarial,
mientras que este año que comienza ya son 989. El nivel 34 en el tabulador corresponde al titular del Poder Ejecutivo, que es el que recibe
el salario más alto al tener una percepción mensual bruta de 157 mil 885 pesos, mientras que el nivel 20 tiene un salario mensual de 37 mil
358 pesos. Conforme baja el nivel del tabulador, el salario también desciende. NTR Guadalajara hizo un comparativo de la plantilla de
personal del gobierno del estado y su tabulador salarial a lo largo de la administración estatal, publicados en el periódico oficial El Estado de
Jalisco y encontró que una de las razones por las que más creció la burocracia con más altos salarios fue el cambio de la estructura del
gobierno estatal. Tras las modificaciones, la mayor parte de la creación de las plazas con grandes salarios se registró en las áreas de apoyo
al despacho al gobernador, en el trabajo administrativo y en las nuevas coordinaciones generales. Al cierre del gobierno de Sandoval Díaz,
entre el despacho del gobernador y las Unidades Administrativas de Apoyo había 54 plazas en los primeros niveles. En el actual gobierno,
con la Jefatura de Gabinete y la Consejería Jurídica, creció a 131. Además, el jefe de Gabinete Hugo Luna Vázquez fue colocado en el
segundo nivel del tabulador, el 33, que antes solo tenían el secretario general de Gobierno y el fiscal general, con un salario mensual bruto
de 147 mil 342 pesos. ZMG 2A 989 PUESTOS hay en el actual gobierno que se ubican entre los niveles 20 y 34 del tabulador; en 2018 eran
581 plazas
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 Burocracia dorada crece 70 por ciento con Alfaro
Una de las características del gobierno que encabeza Enrique Alfaro Ramírez es el incremento en la burocracia dorada, es decir, las plazas
en el gobierno con mayores ingresos. En 2018, cuando recibió la administración estatal, había 581 plazas de confianza ubicadas entre el
lugar 20 y 34 del tabulador salarial, mientras que este año que comienza ya son 989, lo que significa un crecimiento de 70 por ciento. El
nivel 34 en el tabulador corresponde al titular del Poder Ejecutivo, que es el que recibe el salario más alto al tener una percepción mensual
bruta de 157 mil 885 pesos, mientras que el 20 indica un salario bruto mensual de 37 mil 358 pesos. Conforme baja el nivel del tabulador, el
salario también desciende. El Diario NTR Guadalajara hizo un comparativo a la plantilla de personal del gobierno del estado y su tabulador
salarial a lo largo de la administración estatal, publicados en el periódico oficial El Estado de Jalisco, y encontró que una de las razones por
las que más creció la burocracia de más altos salarios fue el cambio en la estructura del gobierno estatal. Tras las modificaciones hechas, la
mayor parte de la creación de las plazas con grandes salarios se registró en las áreas de apoyo al despacho del gobernador Enrique Alfaro,
en el trabajo administrativo y en las nuevas coordinaciones generales. En 2018, el último año del ex gobernador Aristóteles Sandoval Díaz,
entre el despacho del titular del Ejecutivo y el área denominada Unidades Administrativas de Apoyo UAA, había 54 plazas en los primeros
niveles: una correspondiente al despacho y el resto en la UAA, pero en el gobierno actual son 131 considerando la del mandatario. En el
alza influye la Jefatura de Gabinete, que antes estaba sectorizada a la UAA, y la Consejería Jurídica, dos áreas nuevas de apoyo directo al
titular del Ejecutivo que se crearon con la llegada de Alfaro Ramírez. Según los datos oficiales de la plantilla, la burocracia dorada de la UAA
pasó de 53 plazas en los primeros niveles a 75, a las que se suma la plaza del gobernador, mientras que la Jefatura de Gabinete tiene 36 y
la Consejería Jurídica, 19. Además, en el actual gobierno el titular de la Jefatura de Gabinete, Hugo Luna Vázquez, fue asignado al segundo
puesto más alto en el tabulador, posición que en el anterior gobierno sólo tenían el secretario general de Gobierno y el fiscal general. En el
nivel 33 del tabulador, en el que se encuentran Luna Vázquez y el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, la percepción
mensual bruta es de 147 mil 342 pesos. En cuanto al titular de la Consejería Jurídica, actualmente José Luis Tostado Bastidas, fue llevado
al rango de secretario, por lo que se le colocó en el nivel 31 del tabulador, el cual indica un ingreso mensual bruto de 137 mil 143 pesos. En
el gobierno de Sandoval Díaz los secretarios estaban en el nivel 32 del tabulador salarial y había 16 funcionarios con percepciones
correspondientes a ese espacio, es decir, ingresos mensuales brutos de 132 mil 526 pesos; sin embargo, en la actual administración ese
nivel lo tienen los cuatro coordinadores generales, aunque con un salario mensual superior de 142 mil 283 pesos al mes. Los secretarios del
gobierno de Enrique Alfaro fueron llevados al nivel 31, en el que hay 22 personas con un ingreso mensual bruto también superior al que
correspondía a los secretarios de Jorge Aristóteles Sandoval, pues ganan 137 mil 143 pesos. BUROCRACIA ADMINISTRATIVA Uno de los
cambios administrativos impulsados por el actual gobernador fue disolver la supersecretaría de Planeación, Administración y Finanzas que
creó su antecesor para crear tres nuevas dependencias, lo que significó también un incremento importante en lo cargos de mayor nivel. En
2018 había 110 plazas en los primeros niveles del tabulador salarial, mientras que en el actual gobierno esa cifra es superada únicamente
por la Secretaría de la Hacienda Pública, con 115 plazas de primer nivel, que se suman a las 54 de la Secretaría de Administración y a las
31 de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana SPPC para un total de 200. La Secretaría General de Gobierno SGG también
aumentó las plazas con más altos ingresos, pues en la pasada administración tenía 40, mientras que en la actual son 68. El alza se da a
pesar de que el Instituto Jalisciense de las Mujeres IJM, que dependía de dicha área, desapareció para crear la Secretaría de Igualdad
Sustantiva entre Mujeres y Hombres SISEMH, donde hay 17 plazas en los primeros niveles. Otro cambio en la estructura de gobierno que
también impactó en la existencia de más altos salarios fue la creación de las coordinaciones generales estratégicas de Seguridad,
Desarrollo Social, Crecimiento y Desarrollo Económico, y de Gestión del Territorio, que aportan 57 plazas de los primeros niveles, así como
de la Unidad de Enlace Federal y Asuntos Internacionales, que tiene 11 plazas. LOS MAYORES SUELDOS 157 MIL 885 PESOS BRUTOS
al mes es el sueldo más alto del tabulador del gobierno estatal. Corresponde al nivel 34 y es el del gobernador Enrique Alfaro Ramírez 147
MIL 342 PESOS BRUTOS mensuales es el salario del jefe de Gabinete, Hugo Luna Vázquez, y el secretario general de Gobierno, Enrique
Ibarra Pedroza. Corresponde al nivel 33 142 MIL 283 PESOS BRUTOS al mes es el sueldo de los cuatro coordinadores generales de la
administración. Son del nivel 32 del tabulador 137 MIL 143 PESOS BRUTOS mensuales es el salario de 22 funcionarios de la
administración estatal. La cifra corresponde al nivel 31 del tabulador y es el sueldo de secretarios y el consejero jurídico del gobierno estatal
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Resumen Ejecutivo

 antena noticias: 2024-01-10

 PARABOLICA
Que sí hay unidad en Morena. Luego de polémicas, sinfín de declaraciones y lo que dicen, fueron intentos de fuerzas opositoras para
generar división dentro de Morena Jalisco, estos no dieron resultados, y para muestra la foto que publicó en sus redes la precandidata única
a la gubernatura por Morena, Claudia Delgadillo, junto a Carlos Lomelí, donde resaltó el siguiente mensaje: para quienes quieren vernos
divididos: tengan para que aprendan. Habrá que decir que no todo fue de propia voluntad ya que se sabe que la visita de la precandidata
presidencial, Claudia Sheinbaum, sirvió para dar unos cuantos jalones de oreja y blindar las filas de Morena frente a lo que han denunciado
como guerra sucia emprendida en su contra ¡Y eso que apenas iniciaron las intercampañas Mientras son peras o manzanas, parece que en
Morena Jalisco se comienzan a organizar y se les ve la intención de jalar parejo a favor de su abanderada a la gubernatura. Seguirá el frío.
Especialistas del Instituto de Astronomía y Meteorología IAM, de la Universidad de Guadalajara informaron que la influencia del fenómeno
de El Niño, que puede provocar inviernos más lluviosos, continuará manifestándose en Jalisco, por lo que se esperan bajas temperaturas
durante enero, así como posibles precipitaciones en febrero. Mauricio López Reyes, investigador del IAM, mencionó que durante los
primeros días de 2024 se registraron temperaturas de hasta 10 grados Celsius en municipios de la región Altos, y se prevé que esta
tendencia se mantenga hasta la llegada de los meses primaverales. Agregó que en el Área Metropolitana de Guadalajara AMG durante
estos meses la temperatura podría oscilar entre los 5 y los 10 grados Celsius; sin embargo, mencionó que es posible que en la periferia se
registren temperaturas de hasta 0 grados. Así que no guarde las chamarras. Conmemoran Día del Policía. En el marco del Día Internacional
de la y el Policía, la Secretaría de Seguridad del Estado llevó a cabo un evento para celebrar y reconocer la labor de su personal operativo,
el cual estuvo encabezado por su titular, Juan Bosco Agustín Pacheco, y autoridades de las diferentes áreas operativas y administrativas de
la institución. Los oficiales tuvieron una ceremonia religiosa, desayuno y una rifa de obsequios, además de contar con la asístencia del
secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza quien externó su congratulación por el trabajo realizado por las y los uniformados. A
la celebración, la cual estuvo amenizada por la Sinfónica de Alientos de la Policía de Zapopan, también asistieron el Coordinador General
de Seguridad, Ricardo Sánchez Beruben, la comisaria de la Policía Vial, Blanca Magaña Arias y el comisario general de la Secretaría de
Seguridad, Efrén Arellano Guzmán.
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 El Informador: 2024-01-16

 Jalisco instala Mesa de Coordinación de cara a las elecciones
Autoridades electorales estatales y federales, así como representantes de los Tribunales Electorales y autoridades de Seguridad, y los
representantes de Partidos Políticos de Jalisco, el secretario general de Gobierno Enrique Ibarra Pedroza, encabezó la instalación de la
Mesa de Coordinación Institucional para las elecciones 2024 en Jalisco.
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-16

 Instalan la Mesa de Coordinación para el proceso electoral
De manera oficial se llevó a cabo la instalación de la Mesa de Coordinación Institucional para las elecciones concurrentes 20232024, junto
con autoridades estatales y federales, representantes de Tribunales Electorales y de partidos políticos, y titulares de corporaciones de
Seguridad. El titular de la Secretaría de Gobierno del estado, Enrique Ibarra Pedroza, encabezó la instalación de la mesa. El objetivo del
encuentro es establecer los canales de diálogo y comunicación en un espacio plural entre los actores que intervienen en la elección, y con
esto, proteger y dar un mensaje claro a la sociedad jalisciense de la voluntad democrática de todos los actores que intervienen en la
elección, y con esto, proteger y dar certeza al proceso electoral. Este año se llevará a cabo la elección más grande que se ha realizado en
la historia. En Jalisco se votará para 2 mil 8 servidoras y servidores públicos en las Alcaldías, Congreso del Estado, así como la
Gubernatura del Estado, Congreso de la Unión y Presidencia de la República. El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC
estima que para este proceso se instalarán cerca de 10 mil 825 casillas en la entidad. En un comunicado, la administración estatal
puntualizó que la instalación de esta mesa refrenda el compromiso del Gobierno de Jalisco de generar las condiciones que den certeza,
legalidad, equidad, imparcialidad, transparencia y seguridad al proceso electoral, garantizando a todas y todos los jaliscienses un proceso
apegado plenamente a derecho. Durante la reunión las y los asístentes tuvieron la oportunidad de expresar sus dudas y planes de trabajo
para coadyuvar en un proceso electoral sin contratiempos. Por parte del IEPC, se señaló que ya se está trabajando en la instalación e
integración de los Órganos ciudadanos colegiados que conducen y vigilan el proceso electoral de los 125 municipios. En el caso del Instituto
Nacional Electoral INE se mencionó que lleva un avance de más de cuatro meses de trabajo para la realización de unas elecciones
coordinadas en la entidad el próximo 2 de junio. _ EN CIFRAS 2,008 Servidores y servidoras públicas se elegirán en Jalisco en el ejercicio
del 2 de junio. 10,825 Casíllas electorales estima el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana instalar en todo el estado.
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 QUINTO PATIO
Cualquiera se preguntaría cómo es que se mantiene a Carlos Torres Lugo al frente del Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua
Potable y Alcantarillado Siapa. Son diversos los cuestionamientos a su gestión, no solo de vecinos como los de la zona del Parque San
Rafael, en Guadalajara, que diputados de oposición o que colonos que reniegan les siga llegando agua sucia a sus casas; también por los
pobres resultados medibles de la eficiencia de la administración del organismo. Números hablan: el cobro registra una caída de casi 20
puntos porcentuales. En 2019, en el primer año de gobierno de la refundación, de Enrique Alfaro Ramírez, el Siapa cobró 83 por ciento de
lo facturado, peeeeeroooo el año pasado solo 64. Y no lo señalan quienes desean que le vaya mal a Jalisco Alfaro dixit, sino el Informe de
Actividades y Resultados Preliminar del cuarto trimestre del año pasado. Lo que factura el organismo es mucho mayor que lo que cobra.
¿Como cuántas toneladas de recibos sin cobrar tendría acumulados o se podrían acumular en una bodega desde 2019 a la fecha, de
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Resumen Ejecutivo

quienes nomás no pagan Y otro dato que guarda el Siapa en caja opaca, con triple llave: ¿cuáles son las cuentas de los privilegiados que
no pagan o no pagaron sumas altas, o que se resisten a pagar, háganle como le hagan o como procedan contra ellos v v v Ayer se instaló
la Mesa de Coordinación Institucional para las Elecciones Concurrentes 20232024 en Jalisco. Asistió una larga lista de funcionarios
electorales estatales y federales, representantes de los tribunales, del área de seguridad del estado, dirigentes de los partidos políticos y de
la administración estatal. Sumaron 23, encabezados en la instalación por el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza. El
principal objetivo de la mesa es establecer canales de diálogo y comunicación, en un espacio plural, y dar un mensaje claro a la sociedad
jalisciense de la voluntad democrática de todos los actores que intervienen en la elección, y con esto, proteger y dar certeza al proceso
electoral. Estamos a cuatro meses y medio de los comicios, que serán los más grandes organizados en Jalisco. Imaginen: habrá 10 mil 825
casillas para elegir a 2 mil 8 personas en diferentes cargos. v v v Los acérrimos enemigos, que se tiraron hasta con la cubeta, ahora con el
pragmatismo como ideología, se reunieron ayer en la sede del Partido Acción Nacional PAN. Sonrientes, se tomaron selfis y las subieron a
redes sociales. Estuvieron los panistas y las dirigencias e integrantes del PRI y del PRD en Jalisco. Los convocó el registro del ex secretario
de Gobernación, en parte del sexenio de Felipe Calderón, y ex gobernador de la entidad Francisco Javier Ramírez Acuña, quien se registró
como precandidato por Acción Nacional a senador de la República. También se presentaron el dirigente nacional del panismo, Marko
Cortés, y los ex gobernadores por el blanquiazul Emilio González Márquez y Alberto Cárdenas Jiménez, quienes han tenido diferencias en
el pasado con Ramírez Acuña. El que aseguró que Acción Nacional no tendrá problemas en los acuerdos en Jalisco, como ocurrió en
Coahuila, es precisamente Cortés, aunque no mostró el convenio que firmaron en el estado, como hizo con el de la entidad norteña.
Imaginen, ahora Cárdenas Jiménez asegura que no es incongruente que los panistas voten por el PRI, y dice que lo mero importante es
frenar a Morena. Total, Ramírez Acuña va por un nuevo aire político, ahora policromático: tricolorblanquiazulamarillo. v v v Luego de la
manifestación, quema de llantas, bloqueos carreteros y zozobra social en Ocotlán, del pasado viernes, ¿qué están haciendo las autoridades
para garantizar ahí la tranquilidad
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 Acuerdan coordinación institucional para realización de elecciones
Autoridades electorales estatales y federales, representantes de los Tribunales Electorales, de seguridad y de partidos políticos locales
instalaron la Mesa de Coordinación Institucional para las elecciones concurrentes 20232024 en Jalisco, encabezada por el secretario
general de Gobierno, Enrique Ibarra. La intención de estos trabajos será establecer los canales de diálogo y comunicación en un espacio
plural, además de enviar un mensaje a la sociedad jalisciense de la voluntad democrática de todos los actores que intervienen en la
elección. Página 3
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 Instalan Mesa de Coordinación Institucional para las elecciones concurrentes 2023 2024
El secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, encabezó la instalación de la Mesa de Coordinación Institucional para las
elecciones concurrentes 2023 2024 en Jalisco, acompañado de autoridades electorales estatales y federales, representantes de los
Tribunales Electorales y autoridades de Seguridad, así como representantes de partidos políticos de Jalisco. El objetivo de esta mesa es
establecer canales de diálogo y comunicación en un espacio plural, y dar un mensaje claro a la sociedad jalisciense de la voluntad
democrática de todos los actores que intervienen en la elección, para proteger y dar certeza al proceso electoral. Durante la reunión, las y
los asístentes tuvieron la oportunidad de expresar sus dudas y planes de trabajo para coadyuvar en un proceso electoral sin contratiempos.
El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana IEPC estima que para el proceso en el que las y los jaliscienses elegirán el cargo de más
de 2 mil servidoras y servidores públicos en alcaldías, Congreso del Estado, gubernatura, Congreso de la Unión y Presidencia de la
República, se podrían instalar cerca de 10 mil 825 casillas en el estado. Se señaló que ya se está trabajando en la instalación e integración
de los órganos ciudadanos colegiados que conducen y vigilan el proceso electoral de los 125 municipios y en el caso del Instituto Nacional
Electoral se mencionó que lleva un avance de más de cuatro meses de trabajo para la realización de unas elecciones coordinadas. La mesa
recién instalada sesionará de manera permanente durante el proceso electoral. A la reunión asistieron Luis Zamora Cobián, vocal ejecutivo
de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral; Paula Ramírez Hundefinedhn, consejera presidenta del IEPC; Tomas Vargas Suárez,
magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Jalisco; Teresa Mejía Contreras, secretaria general de Acuerdos, en
representación del magistrado presidente de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y Juan Francisco
Salazar Berlanga, representante de CNI. También participaron las y los dirigentes de los partidos políticos: Diana González Martínez, del
PAN; Pablo Antonio Padilla, del PRI; José Luis Sánchez González, del PT; Natalia Juárez Miranda, del PRD; Erika Ramírez Pérez, del
PVEM; Katia Castillo Lozano, de Morena; Manuel Romo Parra, de Movimiento Ciudadano; Ernesto Rafael Gutiérrez, de Hagamos y Sergio
Maravilla García, de Futuro
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 Acusan pacto de MC para reparto de magistrados
Desde la Cámara de Diputados, Hamlet García Almaguer, diputado morenista por Jalisco, denunció la existencia de un pacto impulsado por
Movimiento Ciudadano MC para el reparto de siete magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ. El diputado
federal denunció desde tribuna que en el estado hay un acuerdo para distribuir los espacios en el Poder Judicial de Jalisco PJJ bajo el
principio de cuates y cuotas. Que no sólo nos preocupe el acuerdo de Coahuila, hay un acuerdo en Jalisco por colonizar, por controlar el
Poder Judicial de la entidad y dejarlo en manos de Movimiento Ciudadano, que ya se va, señaló El legislador mencionó que existe la
posibilidad de que los cargos se repartan entre allegados al emecismo, pues entre los anotados están Luis Enrique Castellanos Ibarra,
sobrino del secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, y hermano del ex diputado Mario Castellanos, y Juan Pablo Zamora
Zamora, hermano del alcalde con licencia de Tlajomulco, Salvador Zamora. También está Gabriel Valencia López, hermano de Augusto
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Resumen Ejecutivo

Valencia, ex diputado y actual director del Instituto de Información Estadística y Geográfica IIEG. Los diputados locales tienen a más tardar
el 1 de febrero para llenar los siete espacios de magistrado que hay en el STJEJ. De ellos, cuatro serán exclusivamente para mujeres. El
proceso cuenta con 124 aspirantes registrados, de los cuales 14 todos de mujeres se repiten en las dos convocatorias emitidas.
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-19

 Enrique Ibarra presenta su nuevo libro
El secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, presentó ayer su libro Heráldica Oficial del Estado de Jalisco y sus Municipios en
un evento organizado en el Colegio de Jalisco.
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 QUINTO PATIO
El gobierno de Guadalajara ya pagó 171 mdp sólo en esta administración a la empresa Sulo México para la operación de los puntos limpios,
que en realidad están cochinos. Son varias las fallas que tienen: la gente no sabe usarlos, no hay una buena logística para recolectar la
basura, y al final, ni se separa; en el camión se vuelve a mezclar toda y se va al relleno sanitario. Es decir, se pagaron 171 mdp por un
programa fracasado por no implementarlo de forma adecuada, ni crear políticas públicas complementarias. Vaya, ¿acaso le han dicho a la
gente cómo usarlos Y, ¿por qué la gente separaría su basura si al final en el camión la revuelven v v v El esperado informe del Siapa al
Congreso local dejó más dudas que respuestas sobre la calidad del agua en la metrópoli. La diputada Mara Robles enfatizó que volverán a
pedir la información sobre el estado de la red hidráulica y el costo para su reparación, porque esos datos no se incluyeron. Incluso cuestionó
que ahora se mencione que el agua sucia que hay en las casas también se debe a problemas de potabilización por contaminación en las
fuentes de abastecimiento. La cosa es que faltan respuestas del porqué el agua llega sucia a las casas y cómo evitarlo. v v v Cuando hay
complicidad entre los poderes Ejecutivo y Judicial todo se puede hacer, hasta lo más inverosímil en cuestión de dañar a otros. Y es que,
como una medida de presión contra la magistrada presidente de la Sala Superior del Tribunal de Justicia Administrativa, Fanny Lorena
Jiménez Aguirre, el 15 de enero sus compañeros de sala decidieron revocar los nombramientos del personal que habían hecho en
diciembre y únicamente volvieron a contratar a los que estaban en áreas ajenas a la de la magistrada. La magistrada advierte que es
víctima de violencia política en razón de género y que va a llegar hasta las últimas consecuencias para defender la legalidad de los actos y
evitar estas situaciones indecorosas en la función jurisdiccional. Reconoce que está sola y que por eso se aprovechan los magistrados en
tomar decisiones   por mayoría y contra la ley. Lo peor es que dejarán procesos abiertos de laudos que después tendrá que pagar el tribunal
cuando los responsables ya no estén en el cargo, como suele pasar con los municipios. Revela que la presión ha sido fuerte desde el
Ejecutivo, porque la han citado en varias ocasiones ofreciéndole todo tipo de tratos para que se desista del amparo a su favor y no lo han
logrado. v v v El Ayuntamiento de Huejuquilla el Alto, preocupado por la seguridad de sus habitantes, los alertó en su sitio web: si planeaban
viajar a Colotlán, lo hicieran con extrema precaución, porque han estado asaltando y despojando de sus vehículos a quienes pasan por el
municipio zacatecano Monte Escobedo. Ipso facto, el secretario general de Gobierno de Zacatecas, Rodrigo Reyes, sostuvo que la
información huejuquillense era falsa, que la Fififiscalía estatal le dijo que no hay ningún reporte de robo en esa zona y que el propio alcalde
de Monte Escobedo se lo confirmó. Peeeeeeroooo, las autoridades de Huejuquilla el Alto requete confirman que vecinos les han informado
sobre los atracos de que han sido víctimas, que hasta donde conocen se presentaron denuncias, que ignoran por qué no las tiene la
Fififiscalía de Zacatecas, y que no deseaban incomodar a nadie, pero sí alertar a la población. El secretario general de Gobierno
zacatecano echó una pedrada al gobierno jalisciense: que seguirán insistiendo al gobierno de Enrique Alfaro para colaborar en reforzar el
combate a la inseguridad en las zonas limítrofes, especialmente la generada por grupos de la delincuencia organizada que no son
originarios de nuestro estado. El que entendió, entendió.
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 Chocan Huejuquilla y Zacatecas por robos
Luego de que el Ayuntamiento de Huejuquilla el Alto alertara en redes sociales sobre robos en la carretera de Monte Escobedo, Zacatecas,
el secretario general de Gobierno del estado vecino, Rodrigo Reyes Mugundefinederza, afirmó que la información difundida es falsa. En el
breve comunicado del ayuntamiento presidido por Gloria Moreno Muñoz se pide a las personas que deseen viajar a Huejuquilla o Colotlán
que extremen precauciones, pues han estado asaltando y despojando de sus vehículos a su paso por Monte Escobedo. En respuesta,
Reyes Mugundefinederza rechazó vía redes sociales lo señalado por el gobierno municipal y lo calificó de mentira. Sorprendente que una
autoridad municipal mienta. La publicación emitida por el Ayuntamiento de Huejuquilla el Alto, Jalisco, es falsa. El fiscal general de Justicia
de Zacatecas Cristian Paul Camacho Osnaya me ha informado que hasta el momento no hay reporte de robo de vehículos en el municipio.
De igual modo, el presidente municipal de Monte Escobedo Manuel Acosta Galván me ha confirmado esta información, señaló en la
publicación. Advirtió que aun cuando carecen de reportes de robo, la Secretaría de Seguridad Pública SSP en conjunto con el Ejército
mexicano y la Guardia Nacional GN mantiene un destacamento en el municipio que en estos momentos lleva a cabo un operativo de
reconocimiento. En su publicación añade que desde la Secretaría General de Gobierno se seguirá instando al gobierno de Jalisco para que
colaboremos en reforzar la seguridad en las zonas limítrofes de manera conjunta. Luego de la publicación del funcionario zacatecano, el
oficial mayor del Ayuntamiento de Huejuquilla, Edgar Martín Caldera Quezada, aseguró en entrevista con InformativoNTR que los actos
delincuenciales son reales y sostuvo que es necesario alertar a la población. Lo sabemos porque nos lo han informado así las víctimas. Las
denuncias se han presentado ante los ministerios públicos de Huejuquilla y Colotlán, concluyó.
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Resumen Ejecutivo

 El Mural: 2024-01-20

 Si no nos ayudan, nos matamos todos
CHILPANCINGO. Habitantes de 66 comunidades de la Sierra de Guerrero instalaron ayer un plantón afuera de un estancamiento militar en
el poblado de Lindavista para exigirles que no se retiren y brinden seguridad a los pueblos acechados por La Familia Michoacana. De
acuerdo con el vocero de los pueblos pertenecientes a los municipios de Heliodoro Castillo y San Miguel Totolapan, el grupo de militares
llegó a la Sierra, tras un ata que con drenes explosivos el pasado 12 de enero en la localidad de Plan Verde. Sin embargo, estos
aseguraron tener la orden de retirarse. Le decimos al Presidente Andrés Manuel López Obrador que ponga atención a la Sierra porque el
Gobierno de Guerrero no nos ayuda. Este problema de la inseguridad tiene más de un año y si no nos quieren ayudar de una vez que nos
digan y de plano nos matamos entre todos, dijo el vocero. Desde hace meses, aseguró, integrantes de La Familia Michoacana los han
atacado, pues pretenden ingresar a las comunidades a como dé lugar. Vinimos aquí con la intención de tener un diálogo con los militares
que tienen aquí un destacamento para que se queden, apuntó. Mencionó que en una reunión que tuvieron con el Secretario General de
Gobierno, Ludwing Marcial Reynoso Núñez, en el poblado de Puerto del Gallo, del municipio de Heliodoro Castillo, llegaron al acuerdo de
que habría seguridad en forma permanente en la Sierra. Los militares están dos o tres días realizando recorridos, pero lo que nosotros
queremos es que se queden aquí e instalen un cuartel militar en la localidad de Lindavista, del municipio de San Miguel Totolapan, exigió.
Los comisarios municipales de las comunidades tuvieron ayer un diálogo con un mando militar, quien les dijo que ellos estarán en esta zona
hasta que sus jefes superiores se lo ordenen. Hasta la tarde de ayer, las autoridades y habitantes de los 66 pueblos seguían con la protesta
afuera del destacamento milita:. Grupo REFORMA publicó la semana pasada que la organización criminal de Los Tlacos controla la Sierra
de Guerrero, donde tiene a raya a sus rivales principalmente La Familia Michoacana, y a punta de rifles y bombardeos con drenes a
comuneros, según revelan diversos reportes ministeriales. El grupo nació en 2017 como una policía comunitaria, pero ahora hasta disputa el
control de Chilpancingo. Sus integrantes se encuentran en el municipio de Heliodoro Castillo, dónde también mantienen una lucha con Los
Ardillos. A Los Tlacos se les atribuyen ejecuciones, producción de amapola y mariguana, y el cobro de cuotas por la venta de diversos
productos. El año pasado, el grupo elevó su poder de fuego y de intimidación con el uso de granadas, lanzadas con drenes en la comunidad
El Caracol, del municipio de Heliodoro Castillo, donde mantienen un conflicto con La Familia Michoacana. Los ata ques comenzaron a
inicios de mayo pasado y hasta fin de 2023, lo que provocó que más de 300 familias, entre ellas un centenar niños, se vieran obligadas a
desplazarse.
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 Piden unión a priistas durante homenaje
Con la presencia de amigos, compañeros de partido, ex gobernadores y otras figuras políticas, ayer fue celebrado el 50 aniversario del
natalicio de Aristóteles Sandoval Díaz, quien fue asesinado en 2020. Entre discursos emotivos, remembranzas y llamados a la unión para
los integrantes del Partido Revolucionario Institucional PRI, al que pertenecía Aristóteles, fue recordada la trayectoria política y vida personal
del ex gobernador, en la Plaza de Armas, en el Centro Histórico de Guadalajara. El momento más emocional lo brindó Roberto López Lara,
ex secretario general de Gobierno durante la administración de Sandoval Díaz, quien recordó las largas horas de trabajo que pasó junto
Aristóteles, a través de un discurso que dio con voz entrecortada. Hoy celebramos la vida de los 50 años de Aristóteles Sandoval. Un
hombre que fue muy amigo, de mucha fortaleza, con el que me tocó vivir los tiempos más difíciles del Estado, de la mano por eso acepté la
invitación, con mucho gusto. Lo hago porque soy un priista convencido, no uno de momento, dijo López Lara. Por su parte, el presidente
estatal del PRI, Antonio Padilla aprovechó su momento en el micrófono: A Aristóteles Sandoval le avergonzaría ver a muchos de los que lo
acompañaron en su proyecto modernizador, que hoy claudicaron ante la seducción de la demagogia y conveniencia del interés personal,
que usurpan la memoria de un buen hombre y un gran líder. Al final, la diputada federal por Jalisco, Laura Haro, dijo: Aristóteles hubiera
estado en el lado correcto, no se hubiera dejado seducir por el canto de la sirena, como quienes creen que al mudar de piel se purifican,
como lo hacen las vulgares serpientes.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Sorpresas que da la vida. Sobre todo en año electoral. Ya todo el mundo sabe que algunos de los políticos más cercanos al extinto ex
gobernador Aristóteles Sandoval están en la campaña de Claudia Delgadillo, pero uno de los personajes de los que se ignoraba su
paradero, reapareció. Hablamos de Alberto Lamas. Después de haber sido el influyente coordinador de Comunicación y Relaciones
Públicas de Aristóteles Sandoval, prácticamente había desaparecido de la escena pública. Se hablaba de un autoexilio en Estados Unidos,
por a quello de las carpetas judiciales, pero no. Nos cuentan que vive en Guadalajara y anda muy campante. Es más, se afirma que no
tiene ningún pendiente con la justicia y que está trabajando en un proyecto electoral. Y que no es moreno ni tampoco tricolor. ¿Pues a quién
estará apoyando QQQ En el homenaje que se rindió ayer por el 50 natalicio del ex gobernador Aristóteles Sandoval, otro que salió a la luz
pública luego de más de cinco años de no aparecer fue el ex secretario General de Gobierno, Roberto López, quien con ello calma los
rumores de quienes decían que ya se había vestido de guinda como muchos de sus ex compañeros. El mejor conocido como El Chino
López fue uno de los oradores y dejó en claro su militancia priista e hizo un llamado a los presentes a seguir trabajando desde esa trinchera
tricolor. Así que ahora veremos si tomará un papel activo en este periodo electoral para fortalecer a su abanderada Laura Haro en esta
alianza llamada Fuerza y Corazón por Jalisco. QQQ Hablando de elecciones, después que el sábado 20 de enero se hizo oficial la
candidatura presidencial de Jorge Álvarez Máynez en Movimiento Ciudadano, con el respaldo y la asístencia de Clemente Castañeda,
Verónica Delgadillo, Mónica Montaño y el dirigente estatal Manuel Romo, ahora sigue la formalización de las candidaturas locales. El
próximo sábado 27 se realizará la Asamblea Estatal de Movimiento Ciudadano y, en el acto, se confirmará la candidatura de Pablo Lemus a
la gubernatura. Nadie espera sorpresas, pues.
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Resumen Ejecutivo

 El milenio Guadalajara: 2024-01-23

 LA TREMENDA CORTE
Que según cuentan los enterados, el proceso para el nombramiento de las magistraturas del STJE no sólo es atropellado, sino que se
podría entramparse. Y es que en la repartición de cuotas para los cuates priva la incertidumbre respecto de quiénes obtendrían las mejores
evaluaciónes. Andan nerviosos diputados y aspirantes por la evaluación que realiza el Comité de Participación Social del Sistema Estatal
Anticorrupción, acompañado de un grupo de litigantes, notarios y catedráticos del derecho que no avalarán un madruguete de los diputados.
Que quien sigue siendo priista a pesar de las nuevas tendencias es el ex secretario general de Gobierno, Roberto López, a quien ayer se le
vio en el evento priista en el que celebraron el 50 aniversario del natalicio del ex gobernador Aristóteles Sandoval. Luego de más de cinco
años de silencio y de no aparecer en eventos, ayer fue uno de los oradores en la ceremonia, y según sus conocidos con ello opaca los
rumores de quienes aseguraban que ya estaba trabajando al lado de Claudia Delgadillo, en la campaña de Morena. No se hagan bolas, dijo
un hombre cercano a López. Su corazón está en el PRI y seguirá ahí apoyando a Laura Haro y a los jóvenes que hoy dirigen los destinos
de este partido y que hoy van en alianza con el PAN y el PRD, añadió. Que corre la versión de que choferes de servicios de plataforma
Uber y Didi se irán a un paro de servicio a partir de las 15:00 horas de hoy. Dirigentes de estos operadores señalan que hay inconformidad
por la reducción de tarifas por parte de las empresas, además de que exigen más seguridad para su trabajo. Así que ya sabe: no lo vayan a
agarrar desprevenido. Que más que contento estaba ayer el diputado federal morenista Antonio Pérez Garibay, pues se anunció que el
legislador recibió la encomienda de ser el enlace entre Claudia Shienbaum y los empresarios estatales en la campaña electoral. Pérez
adelantó que sostendrá reuniones permanentes con los empresarios más importantes de Jalisco y México para plantear proyectos que
puedan mejorar las condiciones para la iniciativa privada. _
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 MMenniais intentan sobresalir en política, pero vielos cuadros se aterran a cargos
A la oposición PRI, PAN y PRD le urge hacer un cambio generacional para librarse del estigma de corrupción ymafia del poder que reitera el
presidente Andrés Manuel López Obrador AMLO en las mañaneras para que, de esta manera, sean electoralmente competitivos en 2024,
opinó Fernando Dworak, coordinador del diplomado en Planeación y Operación Legislativa del ITAM. No obstante, Fuerzay Corazón por
México FCM es la expresión política que insiste en postular cuadros como Manlio Fabio Bel trones, Alito Moreno, Santiago Creel, Marko
Cortés o Beatriz Paredes, mismos que simbolizaron su derrota en 2018, planteó el especialista. Soy fiel creyente de que, por lo menos, a la
oposición le urge la rotación generacional, declaró el académico del Instituto Tecnológico Autónomo de México ITAM paiuPublimetro, pero
dada la imposibilidad de que esto ocurra, pondera la posibilidad de que los líderes partidarios de oposición Alito Moreno, Marko Cortés y
Jesús Zambrano prefieren aferrarse a su último dejo de poder que cederloalos jóvenes, aun cuando esto represente su derro taenlasumas.
Ante este panorama, los partidos tienen dos opciones: impulsar perfiles con arraigo de base y una carrera sólida desde las localidades o
incentivar el nepotismo al colocar a amigos o familiares j ó venes para cubrir los puestos a modo de cuota. Al respecto, destacó que la
primera opción es un riesgo para sus propios líderes, pues los j óvenes los desplazarían. Mientras tanto, Morena, que cuenta con el manto
reivindica dor de López Obrador, no necesita de caras nuevas para seguir siendo competente electoralmente hablando, y aún así promueve
más perfiles nuevos que sus adversarios; asímismo, Movimiento Ciudadano MC cuenta con perfiles jóvenes que quiere destacar para
captar un electorado de menor edad. ¿Quéopinanlospolíticos jóvenes En este contexto, Publimetro entrevistó a la diputada Edna Díaz y al
diputado Hamlet García, quienes opinaron que es tiempo de que la vieja guardia garantice la participación de los más jóvenes de sus
partidos sin que esto represente hacer gala de nepotismo o amiguismo. Díaz Acevedo sostuvo que la posibilidad de participación no debe
ser heredada, sino ganada. En este sentido, se le preguntó por el regreso de Manlio Fabio Beltrones al PRI y dijo que no se trata de que
todos los de antaño ya se vayan, pues se necesita gente con experiencia, pero esto no está peleado con dejar las puertas abiertas aperfiles
de menos edad, con reputación intachable y con ganas de hacer el cambio. Por su cuenta, García Almaguer advirtió que los nuevos rostros
aportan dinamismo e iniciativa al PoderLegislativo. En el caso particular de Morena, el diputado por Jalisco advierte un seguimiento del
partido que consta de un acompañamiento donde los políticos de mayor experiencia apoyan a los jóvenes para el relevo generacional, algo
que no observa en partidos como elPRIPANPRD. En relación a sus competidores en la oposición, dijo que tanto en el PRIAN como en
Movimiento Ciudadano no se ve un espíritu de renovación, pues, la alianza de Va por México insiste en plantear los mismos perfiles de
siempre: las élites del piianismo están buscando un lugar de resguardo en la selección de lugares; asímismo, afirmó que en Movimiento
Ciudadano MC no se ven figuras jóvenes con un gran respaldo popular, como es el caso de JorgeÁlva rez Máynez que en las encuestas
figura con un 6 de intención de voto. Finalmente, García Almaguer sostuvo que MC y el PRIAN son lo mismo en cuanto a la repartición de
puestos en lugares de poder se refiere. Para defender esta acusación, comparó lo ventilado por Marko Cortés contra el PRI en Coahuila,
con la forma de gobernar de MC en jalisco, pues, tanto la coalición opositora como el partido naranja dispusieron de diferentes puestos de
diferentes organismos y los repartieron a voluntad, según sus intereses. Explica que, por un lado, está el trato entre el PRI y el PAN donde
se repartían cargos en el Poder Judicial, en organismos autónomos y la universidad estatal de Coahuila, un trato que el tricolor no cumplió
y, por el otro lado, el diputado de Morena denunció la integración de familiares de la élite deMCenJaliscoal Tribunal Superior de Justicia del
Estado: sobrino de Enrique Ibarra secretario general de gobierno, hermano de Salvador Zamora alcalde con licencia de Tlajomulco y el
hermano de Agosto Valencia diputado de MC y coordinador de regidores en Zapopan. Lo de Movimiento Ciudadano al hablar sobre su
frescura es una ilusión, yo le diría política chatarra, en sustancia no hay nada, sostuvo. Lamenraue mente. parece aue las diligencíasele los
tarridos ore rieren lucrar coniaírano uicia partidista a je reinvenfarse Fernando Dworak Investigador del ITAM MILLENNIALS Fuerza y
Corazón por México es la expresión con menos rostros nuevos visibles, donde figuran pocos como: Edna Gisel Díaz Acevedo, diputada del
PRD, con 38 años de edad Movimiento Ciudadano promueve entre sus figuras a: j* e. Luís Donaldo Colosio Riojas, alcalde de Monte ney,
de 38 años Samuel García, gobernador de Nuevo León, de 36 años Mariana Rodrí f i guez, aspirante a  la alcaldía de Monteney, de 28
David Cordero Licdacor, aspirante aúna diputación federal, de 36 años Luisa María Alcalde, titular de la Segob, de 36 años Andrea Chávez,
diputada federal  por Chihuahua, de26años Julieta Andrea Ramírez Padilla, diputada federal por Baja California, de 28 años Marath Baruch
Bolaños López, titular de la Secretaría del Trabajo, de 38 años Hamlet García Almaguer, diputado federal por Jalisco, de 37 años Favio
Castellanos Polanco, diputado federal por Nuevo León, de 33 años Emmanuel Reyes Carmona, diputado federal por Guanajuato, de 36
años Movimiento Regeneración Nacional Morena cuenta con más rostros frescos como Antonio Attoli n¡, diputado local en Coahuila, de 33
años Eurípides Flores, exrepresentante de Morena ante el INE, de 36 años Miguel Torruco, diputado federal porlaCDMX,de 36 años
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Resumen Ejecutivo

 antena noticias: 2024-01-23

 PARABÓLICA
Lupa a Hamlet. Foco y atención ha ganado uno de los refuerzos del equipo Claudia Delgadillo, nos referimos a Hamlet García Almaguer,
quien desde su llegada ha colocado en la agenda mediática temas de coyuntura política. El político jalisciense ha tomado en serio su papel
de impulsar y defender los temas de interés para Morena en mesas como la electoral y la campaña estatal. Solo por citar un ejemplo, uno
de los casos que ya tiene días en la conversación, son la reglas de los debates que llevará a cabo el IEPC, mismas que han sido
cuestionadas por Hamlet y ha puesto especial observancia sobre la moderación de estos, toda vez que dos de ellos se realizarán fuera del
Área Metropolitana de Guadalajara: en Puerto Vallarta y Zapotlán el Grande, razón por la cual ha solicitado que los moderadores sean
profesionales de la comunicación, analistas o académicos que ejerzan sus funciones en dichos municipios o las regiones sur y costa norte.
La intención es que los ciudadanos de Vallarta y de Ciudad Guzmán también sean protagonistas en los debates y en la discusión pública. Si
algo tiene Hamlet es que regularmente lo vemos en discusiones serias y de interesante debate, improvisado no es. Así que, seguramente
muy de cerca habrán de seguir al morenista todas y todos a quellos que estén inmersos en el proceso electoral de Jalisco; propios y
extraños. Homenaje a Aristóteles. Se llevó a cabo el homenaje por el 50 aniversario del natalicio del exgobernador Jorge Aristóteles
Sandoval, en la Plaza de Armas de Guadalajara, frente a Palacio de Gobierno. Diversas figuras de la política local se dieron cita en el lugar,
como el también exgobernador Francisco Ramírez Acuña, Laura Haro Ramírez, Antonio Padilla, Sofía Mosqueda, así como quien fuera
secretario general de gobierno en la Administración de Sandoval Díaz, Roberto López Lara, entre otras personalidades. El Chino López
reapareció después de que hacía tiempo no se le veía en algún evento público; con voz entrecortada, brindó unas emotivas palabras en las
que recordó momentos al lado de su amigo Aristóteles, así como el gran legado que este dejó. Va Colosio por senaduría. Finalmente, el
alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, anunció que aceptó la invitación de Dante Delgado y sí será candidato de Movimiento
Ciudadano al Senado de la República. Colosio Riojas hizo el anuncio a través de las redes sociales y dijo que es necesario hacer política
responsable cof, cof que construya acuerdos, represente a la gente y sus causas. El alcalde de la capital de Nuevo León aseguró que la
polarización le hace mucho daño a México, por ello él será ese contrapeso razonable que construya y que concilie. Copa Jalisco. Esta
mañana, el gobernador Enrique Alfaro, acompañado del director del Code, Fernando Ortega, encabeza la presentación de la Copa Jalisco
2024. El acto se llevará a cabo en el Monumental Estadio Jalisco.

Seccion: LOCAL    Autor: antena noticia
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2024-01-23/A_2.pdf
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 Cuates quedan fuera de elección de magistrados
Luego de que los aspirantes a siete magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ se sometieran la semana
pasada a un examen teórico práctico del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior Ceneval, los resultados de la
evaluación en teoría depuran el listado y dejan fuera a familiares y cuates de integrantes del partido en el poder, Movimiento Ciudadano
MC. En total, 124 personas se registraron al proceso: 78 para tres magistraturas contempladas en una convocatoria mixta, es decir, para
hombres y mujeres, y 46 para cuatro espacios exclusivos para ellas. Debido a que 15 mujeres se registraron en ambas convocatorias y a
que tres personas no presentaron el examen, la lista de los que sí lo realizaron se reduce a 106. En su fracción decimosexta el artículo 16
del Reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo establece que la comisión legislativa a cargo de estas elecciones, es decir, la de
Seguridad y Justicia, debe proponer a cinco aspirantes por vacante que tengan la mejor calificación en el examen teóricopráctico. Bajo ese
supuesto, únicamente quedarían 38 personas en posibilidad de ser elegibles: 17 en la convocatoria mixta y 21 en la exclusiva para mujeres,
y entre ellas los nombres de cercanos a MC ya no aparecen; de hecho, sólo cinco obtuvieron un puntaje mayor a 80. En ese listado
quedaron muy abajo Luis Enrique Castellanos Ibarra, sobrino del secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza; Bárbara Trigueros
Becerra, ex alcaldesa de Guadalajara y coordinadora de Asuntos Jurídicos en el Poder Legislativo, y Rodrigo Moreno Trujillo, ex magistrado
electoral, director jurídico de Pensiones del Estado de Jalisco y cercano al titular del instituto, Héctor Pizano. Tampoco consiguió buena
calificación Juan Pablo Zamora Zamora, hermano del alcalde de Tlajomulco con licencia, Salvador Zamora Zamora. Otros que no
consiguieron buenos puntajes son Javier Salas Mejía y Javier Moreno Cardeña, aspirantes relacionados con los diputados morenistas
Tomás Vázquez Vigil y José María Martínez Martínez, respectivamente. Sin embargo, entre los mejores evaluados pueden surgir nuevos
cuates; además, en la elección se contemplará el principio de cuotas. En la designación de aspirantes elegibles también es vinculante la
aprobación de exámenes de control de confianza. En la elección también se contemplarán las opiniones técnicas realizadas por el Comité
de Participación Social CPS del Sistema Anticorrupción del Estado SAE a los candidatos; los resultados se entregaron ayer al Congreso y el
máximo puntaje fue 27 y el mínimo, 15, pero dicha calificación no es vinculante. Hoy los aspirantes serán entrevistados en el Congreso local
en tres bloques distintos y los resultados también se tomarán en cuenta en la evaluación. Las convocatorias establecen que las siete
magistraturas deben votarse a más tardar el primero de febrero; sin embargo, se prevé que las designaciones se realicen este jueves si hay
acuerdos.
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 Gasta Samuel 17 mdp en 8 días
MONTERREY. En sólo ocho días de su fallida precampaña por la Presidencia, el Gobernador de Nuevo León Samuel García gastó 16.8
millones de pesos, equivalentes a 2.1 millones de pesos diarios. De acuerdo con los reportes más recientes del portal de Rendición de
Cuentas y Fiscalización del Instituto Nacional Electoral INE, prácticamente la totalidad de los recursos del emecista se gastaron en
promoción y difusión por distintas vías. Aunque sus entonces rivales gastaron más en total que García, ya que sí completaron los dos
meses de precampaña, el emecista duplicó el desembolso diario promedio de la panista Xóchitl Gálvez, que reportó un millón de pesos por
día, y triplicó el de la morenista Claudia Sheinbaum, que informó destinar 650 mil pesos. Estos son sólo los gastos reportados a la
autoridad, aunque es común que los aspirantes sean señalados por gastar más de lo que informan oficialmente. El informe desglosado de
García, con corte al 22 de enero, indica que gastó 5.1 millones de pesos en redes sociales, 5.1 millones en propaganda que no se
especifica, 3.6 millones en anuncios en vía pública, 2.3 millones en artículos utilitarios, 400 mil pesos en producción de mensajes y 300 mil
pesos en operativos de precampaña. Respecto al origen de los ingresos reportados, se informa que 16.2 millones son recursos federales
transferidos por Movimiento Ciudadano MC, mientras que 600 mil pesos corresponden a transferencias de su partido a nivel local. En tanto,
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Resumen Ejecutivo

al 22 de enero, Gálvez, precandidata de la alianza PANPRIPRD, reportó un gasto total de 63.2 millones de pesos, mientras que Sheinbaum,
de la coalición MorenaPTPVEM, informó erogaciones por 39 millones. Las presidenciables sí completaron los 60 días de precampaña y
todavía podrían reportar gastos adicionales porque apenas cerraron actividades el 18 de enero. El emecista arrancó sus actividades
proselitistas el 20 de noviembre, pero ocho días después anunció que regresaría por unos días a la Guber natura, en medio de la pugna con
el Congreso local, de mayoría del PAN y PRI, sobre la persona que debería quedarse como Mandatario Interino. La intención de García era
retomar su precandidatura el 2 de diciembre, cuando arrancaba su licencia de seis meses para competir por la Presidencia, pero a las 00:49
horas de ese día, García regresó a toda prisa al Palacio de Gobierno. El mandatario llegó para impedir que el ex Vicefiscal estatal Luis
Orozco, designado Interino por el Congreso y avalado antes por la Suprema Corte, tomara posesión. En esa misma madrugada, Javier
Navarro, Secretario General de Gobierno, anunció que el Gobernador renunció a su aspiración presidencial y ya había regresado al cargo.
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 LA TREMENDA CORTE
Que bien dicen que hay días en que el pato nada, y otros en que ni agua bebe. Ayer, hay que decirlo, fue un día para que nadaran los
patos, pues vaya que hubo chisme político. Ahí les va: Que sentados a la mesa de elegante restaurante del Hotel del Country se dejaron ver
el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, y el regidor futurista de Futuro, pues, Pedro Kumamoto. No hubo comunicado
oficial sobre el encuentro, y ninguno subió a redes sociales lo que conversaron, pero se armó buen revuelo por esa foto, sobre todo cuando
Kumamoto estuvo de visita en la Ciudad de México para reunirse con Claudia Sheinbaum. Que hablando de morenistas, todo parece indicar
que el regidor zapopano Alejandro Puerto solicitará licencia a su cargo para emprender un nuevo proyecto político. Personas cercanas a
Puerto dicen que recibió invitación de la dirigencia nacional para sumarse a la campaña de Claudia Delgadillo, aunque otros lo ven como
candidato a diputado. Que una más de la 4T: Salvador Caro Cabrera se incorporó de lleno a la banca de Morena en la Cámara de
Diputados. Hace apenas un par de días Caro se despidió de sus compañeros emecistas, y ayer se presentó en la Reunión Plenaria de
Morena, donde fue recibido con cierto extrañamiento por parte de legisladores morenistas, pues todavía hace poco el tapatío se
manifestaba públicamente como un hombre leal al alfarismo. Que el próximo sábado estará Claudia Sheinbaum en Guadalajara. Tendrá la
aspirante un encuentro con académicos, empresarios y líderes sociales y, tal vez más importante aún, una comida con representantes de la
iniciativa privada local. La visita será importante para ver cómo la arropan a ella, y a Claudia Delgadillo, los demás liderazgos morenistas.
Que hay dudas sobre el papel que juegue el partido Hagamos en la contienda local. Se ha hablado de que alguien afín a la UdeG sea
candidato a la alcaldía tapatía, pero ahora suena mucho que podrían ir por Tlajomulco. _
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 No hay aumento en robo de autos en Norte: Alfaro
Casí dos semanas después de la alerta que emitió el gobierno de Huejuquilla el Alto sobre el robo de vehículos en el tramo carretero que
conduce a Monte Escobedo, Zacatecas, por el cual transitan sus ciudadanos, el gobernador Enrique Alfaro Ramírez habló del tema y dijo
que al menos en la zona Norte no hay reportes de este tipo de delito. Nosotros no tenemos, en la parte que le corresponde a Jalisco,
problemas en esa zona. No hay problemas, no hay robos de vehículos. El problema de robo de vehículos fuerte está y ha estado en la zona
de Altos Norte y Altos Sur, pero en esta zona ya hay resultados positivos. El 18 de enero, el Municipio de Huejuquilla especificó que es en
Monte Escobedo, Zacatecas, donde se dan los robos. En respuesta, el secretario general de Gobierno del estado vecino, Rodrigo Reyes
Mugundefinederza, calificó la información difundida como falsa. Sorprendente que una autoridad municipal mienta. La publicación emitida
por el Ayuntamiento de Huejuquilla el Alto, Jalisco, es falsa. El fiscal general de Justicia de Zacatecas Cristian Paul Camacho Osnaya me ha
informado que hasta el momento no hay reporte de robo de vehículos en el municipio. De igual modo, el presidente municipal de Monte
Escobedo Manuel Acosta Galván me ha confirmado esta información, señaló en una publicación en sus redes. Al respecto, el gobernador
prefirió no precisar si es seguro o no circular por las carreteras interestatales. Además, mencionó que la estrategia en la zona Norte no está
bajo la responsabilidad de Jalisco ni de Zacatecas, sino del Ejército mexicano. Hay una mesa permanente en la que se trabaja en
coordinación con las autoridades federales. Los operativos y la presencia de las fuerzas militares han marcado la pauta de esta estrategia y
es el Ejército quien está coordinando los trabajos en los límites con Zacatecas, particularmente en la zona Norte, donde cruzas de un
estado a otro varias veces en un mismo trayecto. Lo que sí tuvo que reconocer es que en los Altos de Jalisco sí hay una alta incidencia de
robo de vehículos.
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 RADAR
En la próxima sesión que tengan los integrantes de la Mesa de Coordinación para las Elecciones 2024 en Jalisco, tendrán que revisar lo
ocurrido en diversos casos trágicos de violencia política y contra miembros de la clase gubernamental registrados en el Estado en este inicio
de año y que debe prender los focos rojos a un mes del inicio de las campañas electorales. El más reciente ocurrió ayer en el municipio de
Zapopan, cuando pistoleros dispararon hasta matar a Jaime Vera Alanís mientras conducía una pickup blanca en los cruces de las avenidas
Moctezuma y Manuel J. Clouthier. Este hombre de 57 años, se supo más tarde, era el precandidato del Partido Verde a la presidencia
municipal de Mascota. Hace poco más de tres meses, el 18 de octubre del año pasado, también fue asesinado Eduardo Cervantes Aguilar,
quien había sido presidente municipal reelecto en el municipio de Ixtlahuacán de los Membrillos en los trienios 20152018 y 20182021, y
buscaba convertirse en candidato a la alcaldía de Chapala. Aunque no candidato como tal, pero sí ligado a la actividad política, se registró
también el deceso de Mauricio Barela Medina, quien trabajaba en el Congreso del Estado, y era parte del equipo de la diputada local y
coordinadora en Guadalajara del partido Movimiento Ciudadano MC, Priscilla Franco. Según reportes policiales, fue encontrado la mañana
del sábado pasado en la colonia Jardines de San José, en el municipio tapatío, completamente calcinado dentro de su camioneta que
todavía estaba humeante. No se puede perder de vista tampoco el primer ata que mortal a un jefe policial registrado este año, cuando el 19
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Resumen Ejecutivo

de enero pasado fue asesinado José Guadalupe Covarrubias Ramírez, quien había sido jefe de custodios en el complejo penitenciario de
Puente Grande, y fue atacado a balazos en la Colonia Jardines de los Historiadores, también en Guadalajara. Apenas el 17 de enero
pasado se instaló la Mesa de Coordinación para la Elección 2024 en una reunión que encabezó el secretario General de Gobierno, Enrique
Ibarra Pedroza, en Palacio de Gobierno y a la que acudieron las autoridades electorales federales y locales, las y los dirigentes de los
partidos políticos y los integrantes del Gabinete de Seguridad del Gobierno estatal. Estos tres episodios trágicos en menos de dos semanas
deben ser un llamado de atención para los integrantes de esta mesa en su búsqueda de acuerdos y mecanismos para hacer frente a la
violencia contra los actores de la elección y la clara injerencia de grupos del crimen organizado en las elecciones en diversas regiones del
país, como reconoció también esta misma semana el magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación TEPJF, Felipe
de la Mata. En Jalisco, no nos falta más que voltear a Jilotlán de los Dolores, donde las mafias nunca permitieron hacer la elección
extraordinaria que se debió realizar en el 2021.
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 ESTRICTAMENTE PERSONAL
Con 177 mil 942 homicidios dolosos en 62 meses de Gobierno, mucho más que cualquier otro Presidente antes que él, Andrés Manuel
López Obrador dijo este lunes que México era un país pacífico y que la incidencia delictiva se ha ido reduciendo. El Presidente maneja
porcentajes, no números absolutos, para ocultar que heredará en 10 meses un país lleno de sangre. En varias ocasiones, como decía el
Gobierno de Felipe Calderón y él refutaba como opositor, la violencia no se da en todo el país. Pero a diferencia de aquél, la expansión
territorial de los cárteles de la droga no tiene precedentes y el sometimiento de gobiernos estatales es cada vez más apabullante. Guerrero
es el mejor ejemplo. Estado con problemas complejos que se cruzan y han a quejado a la población por generaciones, no se había visto, sin
embargo, una descomposición tan acelerada como la que se ha experimentado desde que asumió la gubernatura Evelyn Salgado en
octubre de 2021. Desde entonces, todo ha ido cuesta abajo. El año pasado Guerrero ocupó el lugar 7 en cuanto a homicidios dolosos, con
un total de mil 704, en comparación Metáfora del fracaso con el año anterior, cuando estaba en el lugar 10 con mil 404 asesinatos. En un
año subió 21 el número de homicidios dolosos, superado sólo por otras entidades morenistas, Morelos, Veracruz, Oaxaca y la Ciudad de
México, de acuerdo con la consultora TResearch International. Un informe que le entregó el secretario de la Defensa, general Luis
Cresencio Sandoval al Presidente a finales del año pasado, establecía que para poder recuperar Guerrero, habría que trabajar 10 años.
Esto significa que hoy, sin importar lo que se haga, Guerrero es literalmente un Estado fallido en manos de los criminales. En una década,
de acuerdo con informes gubernamentales, el número de municipios controlados por el narcotráfico se elevó de 22 a un estimado de al
menos 40, dos terceras partes del total de municipios. Quién controla cuáles, aportan un primer mapa del control delincuencial sobre la vida
productiva de Guerrero y qué es lo que está en disputa. Los Tlacos gobiernan 10 municipios en la zona norte del Estado en donde controlan
la extorsión de las minas oro y materiales estratégicos para las industrias militares, que surgieron como fuerza relevante en el Gobierno de
Héctor Astudillo, quien autorizó 16 policías comunitarias muy asociadas con el fenómeno criminalde dos que había previamente, y 10 de las
cuales se las entregó a Onésimo El Necho Marquina, jefe de esa banda que anda huyendo. Quien tiene su poder subrogado es Salvador
Alanís Trujillo, coordinador de la Policía Ciudadana en el municipio de Heliodoro Castillo, que mantiene a Los Tlacos en la actual
administración como la fuerza dominante. Sus adversarios principales son Los Ardillos, que manejan 12 municipios en la zona de la
Montaña, y en guerra con Los Tlacos por el control de Chilpancingo, donde el negocio criminal más lucrativo es la extorsión. La alcaldesa de
Chilpancingo, Norma Otilia Hernández, está siendo investigada por la Fififiscalía General de la República por presuntos vínculos con el jefe
Ardillo, Celso Ortega Jiménez. Los Tlacos también están enfrentados con La Familia Michoacana, que controla 12 municipios, y quiere
arrebatarle Coyuca de Benítez, para tener una salida al mar en la Costa Grande, para sacar al mercado su droga desde Tlacotepec. Las
dos bandas también están enfrentadas en la zona de San Miguel Totoloalpan, en Tierra Caliente, para garantizar el trasíego de drogas
hacia Morelos. La Familia Michoacana está asociada con el Cártel Independiente, que controla la extorsión en el centro de Acapulco y la
zona del mercado, en la guerra por el puerto contra los remanentes del Cártel de los Beltrán Leyva, el Cártel de Caborca que fundó Rafael
Caro Quintero y Los Rusos, que presuntamente de la mano del cónsul honorario ruso en el puerto, Antonio Rullán Dichter, controla al
menos ocho municipios, la Costera y toda la zona de Punta Diamante, donde han ido adquiriendo más propiedades y terrenos ante la
depresión inmobiliaria provocada por el huracán Otis. Toda esta mescolanza de grupos criminales que han llenado el vacío que nunca
ocupó la gobernadora Salgado, llevó a que después de la devastación del huracán Otis en Acapulco no por razones de violencia e
inseguridad, sino por el impacto social de la falta de ayuda, el Presidente López Obrador pidiera a su padre, el senador Félix Salgado
Macedonio, que interviniera para restablecer el orden. Sin embargo, el resultado no ha sido el esperado, ni en el aspecto de la
reconstrucción, donde no hay servicios básicos urbanos y la basura que sigue sin recolectar junto con el agua almacenada en charcos, han
incrementado las enfermedades gastrointestinales y el dengue, ni en el tema de la seguridad. Una de las razones por la red criminal tan
cambiante, explicaron personas que conocen las profundidades de Guerrero, es la complicidad de los alcaldes con el crimen organizado y
que varios de ellos están negociando al mismo tiempo con organizaciones enfrentadas entre sí, lo que produce ajustes de cuentas o
procesos de desestabilización inducidos en algunas ciudades del Estado. Una situación similar se vivió en 2007, cuando Félix Salgado
Macedonio era alcalde de Acapulco, y el Gobierno federal tenía indicios de que dinero de diferentes bandas habían financiado su campaña.
Uno de sus viejos colaboradores era Ludwig Marcial Reynoso, actual secretario general de Gobierno de Guerrero. El Gobierno, fragmentado
en diversas zonas que operan como feudos, no lo tiene el Gobierno, sino las organizaciones criminales, que pelean entre ellas y siguen
delinquiendo, mientras que la pasívidad en la acción institucional parece más una claudicación. Hay 10 mil militares y un recientemente
creado Mando Especial para coordinar todas sus acciones, que hasta el momento, no sirve para nada. Siguen los muertos, sigue la
violencia y la inseguridad. Se puede argumentar que Guerrero está podrido, y habrá quien lo refute, pero de lo que no hay duda es que el
Estado es la metáfora de un fracaso nacional sin punto de retorno por varios años.
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 Exigen mapa de riesgos para la elección de junio
Tras los asesinatos de candidatos, el dirigente del PRI en Jalisco, Antonio Padilla, exigió a las autoridades federales que se presente un
mapa de riesgos y que se establezca un protocolo de protección a los candidatos en situación de riesgo. Lamentó la inseguridad en el
proceso electoral y la muerte del precandidato del Partido Verde al municipio de Mascota, Jaime Vera, ocurrido el pasado 2 de febrero en
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Resumen Ejecutivo

Zapopan. Por eso pidió que se despliegue más fuerza donde acecha el crimen, porque no nos podemos acostumbrar a esa violencia.
Aseguró que se perdió la confianza en el Gobierno estatal y solicitó a la administración federal su intervención para la instalación de esa
mesa de emergencia para proteger las elecciones. Este es un llamado de auxilio. Añadió que hay miedo entre los ciudadanos y entre
quienes participan en la campaña porque el crimen organizado los acecha. Ya mataron a un candidato, pero no sabemos cuántos más
morirán a manos del crimen y ante la inacción del Gobierno del Estado. Se lo dije de frente al secretario general de Gobierno Enrique Ibarra
tiene que presentar un protocolo de seguridad para las elecciones. Y no hubo respuesta. Entre los años 2019 y 2023, en Jalisco han
asesinado a 381 servidores públicos o políticos de los diferentes partidos.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Pasó la visita de Claudia Sheinbaum y no dejó mayor claridad, aparentemente, sobre quiénes tienen su bendición para ser los candidatos o
las candidatas a las presidencias municipales más ambicionadas en Jalisco: Guadalajara, Tlajomulco y Puerto Vallarta. Los que siguen
haciendo su lucha son personajes como Alberto Uribe, quien en privado asegura que está siendo medido para ser candidato a dos
alcaldías: la tapatía y la tlajomulquense. ¿Qué tal Y el diputado Chema Martínez hizo lo propio al esperar pacientemente a la doctora
Sheinbaum y abrazarla en público para después subir el video a sus redes sociales. ¡Si las charlas y las redes sociales dieran candidaturas
QQQ Al que le siguen insistiendo, cuentan los que estuvieron cerca, es al rector general de la UdeG, Ricardo Villanueva. Cada vez que
públicamente le han preguntado, insiste en que se queda a terminar su etapa como dirigente de la casa de estudios. Sin embargo, en la
visita de Sheinbaum se registraron espacios para dialogar sin que los escucharan. La versión que más se sostiene es que, para la
candidata presidencial, es importante tener el mejor perfil para la alcaldía de Guadalajara porque la capital de Jalisco es ganable. ¿Puede
ser otro personaje de Hagamos Nos cuentan que la respuesta es simple: la oferta no es para el Grupo Universidad, solamente para el
rector. QQQ Esta semana habrá presión pareja por el tema de la inseguridad en las campañas. En Morena calculan que entre 10 y 15
municipios presentan problemas serios de inseguridad para el proceso electoral, cuando menos. Y siguen revisando para hacer más grande
la lista. Por eso proyectan presentar ese listado en el pleno del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco y hacerlo público
en las redes sociales y en los medios de comunicación para evidenciar al Gobierno del Estado. También hay críticas por parte del PRI. El
dirigente interino, Antonio Padilla, reiteró que ya le pidió al secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra, un plan integral de protección a
los candidatos y las candidatas porque las elecciones están en riesgo, pero afirma que no le han respondido. Tienen otras prioridades,
pues.
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 PALESTRA 20
El fenómeno se repite en cada elección. Al final, observando la contienda entre partidos y candidatos desde la perspectiva de quienes
toman las decisiones   y las élites que los apoyan, parecen diluirse las banderas de los partidos políticos. Son grupos de poder los que se
enfrentan por el triunfo que otorga el resultado electoral. En Jalisco, la contienda por la gubernatura nos ofrece este año 2024, en muchos
sentidos, una reedición de la elección del año 2012. No se trata, debe aclarase, de una copia al carbón de a quella elección que ganó el
extinto Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, pero sí hay un listado de elementos que se le parecen asombrosamente. Después de 12 años,
nuevamente un proyecto político que en a quella ocasión encabezó Enrique Alfaro Ramírez, se presenta a los jaliscienses para alcanzar el
poder. Alfaro no será candidato, sino Pablo Lemus Navarro; el nuevo candidato no es precisamente una extensión del alfarismo, pero será
la estructura creada en torno de la figura del gobernador Alfaro la que dé oportunidad de ganar. No puede ser de otra forma. Igual que
entonces, alrededor de lo que hoy es la candidatura de Movimiento Ciudadano, la que había sido la clase gobernante surgida de Acción
Nacional PAN pesará mayormente a su favor. A pesar de que el partido blanquiazul juega formalmente en una coalición, se conoce que sus
estructuras de mando mantienen comunicación permanente con MC y tienen disponibilidad de negociar y pactar. ¿Entonces qué pasa con
Morena, el gran partido opositor a MC La candidatura de Claudia Delgadillo González le arrebató la opción de gobernar. Delgadillo es
candidata propuesta por el Partido Verde. Está siendo apoyada por la candidata presidencial Claudia Sheinbaum Pardo y para legitimarse
internamente, cuenta con el aval de la dirigencia nacional de Morena e incluso, de Palacio Nacional. Pero de hecho, no representa a
Morena, aunque sea la candidata del partido. Claudia Delgadillo ha montado su estrategia de campaña con un núcleo duro de ex
colaboradores de Aristóteles Sandoval, entre quienes se encuentran personajes como Roberto López Lara, Netzahualcóyotl Ornelas y
Gonzalo Sánchez, además de un nutrido grupo de colaboradores de segundo nivel, quienes incluso han dejado cargos públicos para
sumarse al proyecto. La candidata no tiene, de facto, el apoyo de los diferentes grupos internos de Morena. Los que se integraron alrededor
de la figura de Andrés Manuel López Obrador y operaron minuciosamente construyendo el morenismo jalisciense sin interrelacionarse, no
ven en Claudia Delgadillo a su candidata. Es una figura externa que incluso, los margina. Es un fenómeno que incluso se ha extendido a la
campaña. La cúpula nacional de Morena observó la desarticulación y en varios casos, la confrontación con la candidatura que decidieron, y
enviaron para Delgadillo González un equipo de su confianza. Este grupo encabezado por Yassir Vázquez Hernández, un chiapaneco que
alcanzó algunos de sus máximos logros en Puebla, vino a estructurar esfuerzos y obligar a que haya entendimiento. Pero se encontró con
un equipo de campaña paralelo, que en lugar de empujar el proyecto de la transformación, intenta volver por lo que perdió en 2018. ¿En
Jalisco la elección 2024 confronta la continuidad del alfarismo con el proyecto morenista Revisemos más de cerca; que no causen confusión
las banderas y las siglas de los partidos políticos. La realidad indica otra cosa.
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 Pide diputada del PAN acciones de coordinación para prevenir violencia en campañas electorales
En las elecciones de 2021 en Ja lisco fueron asesinados nueve candidatos a diversos cargos de elección, según el estudio Crimen
organizado y el proceso electoral 2020 2 0 2 1 , elaborado por la consultora Integralia. Con ese antecedente, la diputada del PAN, Mirelle
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Resumen Ejecutivo

Montes Agredano, hizo un llamado al secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra, para que se convoque de nuevo a la mesa de
coordinación para revisar el tema de seguridad pública. La legisladora coincide con el gobernador Enrique Alfaro, en que no se politice el
tema de la inseguridad en el estado, pero pidió que se otorgue toda la información a los partidos y a sus candidatos, del mapa de riesgo en
la entidad, esto con el fin de tomar medidas que prevengan cualquier agresión o conflicto durante las campañas proselitistas. La verdad es
que Jalisco está en números rojos. No puede ser un tema que estemos politizando, no podemos sacar raja  de este tema, más bien,
necesitamos ponernos a trabajar a coordinarnos, es un asunto que compete a los tres órdenes de gobierno: al gobierno federal, al gobierno
local y al gobierno municipal. Y ojo, no es solamente la seguridad de las y los candidatos, es la seguridad de la población de Jalisco dijo. La
solicitud que hizo la diputada panista se da a raíz de que la semana anterior asesinaron al pre candidato a alcalde de Mascota, del Partido
Verde Ecologista de México PVEM, Jaime Vera Alaniz. La solicitud la presentó Mirelle Montes en el Congreso local, como un punto de
acuerdo, donde resaltó que no se ha dado información de mapas de riesgo de inseguridad en elecciones en Jalisco. Necesitamos con tar
con mapas de riesgo, no existen los mapas de riesgo. Si bien es cierto, hubo una reunión, donde se invitó a los presidentes de partidos, a
funcionarios del Gobierno de Jalisco y a autoridades del ámbito federal y electoral, nunca se presentó un mapa de riesgo. Necesitamos
partir de ahí, hay que colaborar también con el INE, por que ya tienen un protocolo con el tema de seguridad que fue emitido en el pasado
proceso electoral y sobre esto hay que continuar y fortalecerlo muy bien, subrayó. La legisladora panista precisó que en Jalisco existen
focos rojos que el INE califica como complejos para la integración de casillas en los municipios de la región Altos Norte, Encarnación de
Díaz, Teocaltiche y Lagos de Moreno; Sierra Occidental, en Mazamitla; y en la propia Area Metropolitana, en el municipio de Tla quepa que 
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 El milenio Guadalajara: 2024-02-14

 ZOON POLITIKON
política electoral. El riesgo no solo es sobre los aspirantes a precandidatos y candidatos, sino que se ahuyente la participación ciudadana en
las urnas. En lo que va del presente año 12 políticos han sido asesinados. El Estado mexicano debe desplegar todos los instrumentos a su
alcance para evitar que la cifra siga incrementándose. Aunque también políticos y ciudadanos deben denunciar cualquier signo de
amenazas, hay presiones o hechos que puedan derivar en un atentado o desenlace fatal. Lo peor que pudiera suceder es que a los
electores se les trate de impedir el libre ejercicio de su voluntad. La violencia es multifactorial y abarca todas las etapas del proceso
electoral. Ya el INE aprobó un Plan de Seguridad para Candidatas y Candidatos. Sin embargo, este solo aplicará para las personas
candidatas a la Presidencia de la República, al Senado, a la Cámara de Diputados y a las titularidades del Poder Ejecutivo en las nueve
entidades federativas. Fuera de protección federal quedan 19 mil 729 cargos locales: mil 098 diputaciones locales; mil 802 Presidencias
Municipales; 14 mil 423 regidurías; mil 975 sindicaturas y 431 órganos auxiliares. Si eso lo multiplicamos al menos por tres, estamos
hablando de casi 60 mil candidatos susceptibles de protección por las policías estatales, que en todo el país tan solo ascienden a 222 mil
727 elementos. Aunado al reducido personal, otro problema es lo burocrático o engorroso que puede ser requerir protección: el solicitante
debe primero plantearlo a la dirigencia de su partido; luego esta debe instruir a su representante ante el organismo electoral, que deberá
presentarlo en sesión de su Consejo General; aprobado ahí, la Presidencia del organismo lo plantea a la Secretaria de Protección y
Seguridad Ciudadana, cuyo titular lo presenta a la Mesa de Seguridad y lo hace del conocimiento del Ejército y la Marina. En los estados el
procedimiento es similar, con la salvedad que el titular del organismo electoral lo hace del conocimiento del Secretario General de Gobierno,
quien a su vez solicita la protección al responsable de Seguridad pública en la entidad de que se trate. Puede ser que entre que corre todo
ese trámite el solicitante ya pudo haber sido víctima de una agresión. ¿Qué no sería más efectivo que en los municipios de muy alto riesgo
a los candidatos se les dote de un botón de pánico _ Otro problema es lo burocrático que puede ser requerir protección
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 Enrique Alfaro da positivo a Covid 19
El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, dio positivo a Covid 19. Así lo dio a conocer el mandatario por medio de sus redes sociales la
mañana de este martes. Al tener síntomas de una gripa leve, ayer al mediodía me hice la prueba de Covid y salí positivo, señaló. Reveló
que no estará presente en eventos públicos que tenía ya previamente programados para esta semana. Estaré trabajando a la distancia y
tendré que cancelar algunos eventos. Ni modo, a seguirle, finalizó. TIENE SÍNTOMAS LEVES: IBARRA Ante la confirmación del gobernador
de Jalisco, Enrique Alfaro, en sus redes sociales por haber dado positivo a Covid 19, el secretario general de gobierno, Enrique Ibarra
afirmó que el mandatario tiene síntomas leves y se recuperará pronto. El gobernador está bien de salud, tiene Covid pero está atento en el
trabajo. De acuerdo con el último corte de la Secretaría de Salud Jalisco, a la semana epidemiológica 6 se reportaron 193 nuevos casos de
Covid 19 para un acumulado total de 717 mil 898 y tres fallecimientos, lo que significa que en el estado han perdido la vida 20 mil 95
personas por esta enfermedad desde el inicio de la pandemia. Por otro lado, los partidos políticos y sus candidatos tienen garantizada su
seguridad durante sus recorridos por el estado y existe un constante acompañamiento y coordinación cuando así lo soliciten, afirmó el
secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra.
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 Entregan Premio Guadalajara como parte de festejos tapatíos
La nublada mañana de este miércoles, en sesión solemne y como parte de los 482 años de la perla tapatía, la dramaturga y académica,
María de la Paz Gómez Pruneda recibió el premio Guadalajara, quien durante su discurso habló de la necesidad de modificar los modelos
de enseñanza. Los modelos arcaicos de educación deben ser erradicados, los patrones limitantes de las jerarquías deben ser borrados, las
críticas y modelos de pensamiento fijo deben ser derruidos, sin ideologías partidistas, religiosas o del tipo que sean. Describió su paso por
diferentes escuelas e instituciones, desde planteles rurales hasta la Univa o el Iteso, lugares donde descubrió la importancia del arte como
herramienta indispensable para el aprendizaje. En su discurso, el presidente municipal interino de Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido
habló sobre lo que significa ser tapatío, y aunque muchos destacan el Tequila, el mariachi, la gastronomía, afirmó que los describe el honor
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Resumen Ejecutivo

y la gratitud.  En Guadalajara se da gente noble, pero no débil, gente servicial, más no servil, gente dedicada, trabajadora, emprendedora,
leal, el honor y la gratitud es lo que nos caracteriza, Guadalajara significa mexicanidad, porque aquí residen buena parte de los símbolos
que distinguen a nuestro país ante el resto del mundo, empezando por la música del mariachi cuyas notas adornan el paisaje sonoro de sus
calles y espacios públicos, o qué decir de su inigualable gastronomía que inunda de colores, olores y sabores nuestros mercado, fondas y
restaurantes. En representación del gobernador, Enrique Alfaro, quien se recupera de Covid 19, el secretario general de Gobierno, Enrique
Ibarra Pedroza hizo un recuento de las diferentes etapas de la capital de Jalisco y cómo desde sus inicios la ha caracterizado la diversidad.
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 La Cronica Jalisco: 2024-02-16

 Revisan agenda de seguridad para proceso electoral
Autoridades del Estado y electorales trabajan en la agenda de seguridad para los comicios que ya está en marcha. En Casa Jalisco se
reunieron titulares de los institutos electorales del Estado y la Federación con los encargados de la seguridad de los tres niveles de
gobierno, así como de la gobernabilidad; el encuentro estuvo encabezado por el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza.
Estuvieron presentes el coordinador general estratégico de Seguridad, Ricardo Sánchez Beruben; el vocal ejecutivo del Instituto Nacional
Electoral, Luis Zamora Cobián y la consejera presidenta del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, Paula Ramírez Hóhne. En la
reunión a puerta cerrada, señalan, se revisaron distintos temas relacionados con el proceso electoral 2024, sin detallar cuales se abordaron,
con el ánimo de mantener una comunicación permanente con los representantes y candidatos de todas las fuerzas políticas con presencia
en Jalisco. Añaden que estas reuniones se realizarán de forma periódica para atender las necesidades que puedan surgir durante el
desarrollo del proceso electoral en curso. Participaron en la reunión el fiscal del Estado, Luis Joaquín Méndez Ruiz; el secretario de
Seguridad del Estado, Juan Bosco Pacheco Medrano; el comisario de la Policía Metropolitana, Aldo Monjardín. También estuvieron
presentes el delegado del Centro Nacional de Inteligencia, Juan Salazar Berlanga; el delegado de la Fififiscalía General de la República,
Víctor Guajardo; el secretario Técnico Estatal de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, David Vega, entre otros. Metrópoli
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 El Informador: 2024-02-17

 El PRI Jalisco pide más seguridad en campañas
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional PRI, Antonio Padilla Cruz, considera que sí está en riesgo el proceso electoral
2024, en el que los jaliscienses votarán para renovar la Presidencia de la República, la gubernatura, las alcaldías de los 125 municipios y
los congresos federal y local. Advierte que en dos recorridos por el Estado lo han comprobado y además, cuentan con los testimonios de su
propia militancia. Sin embargo, reitera su reclamo porque ya han advertido este peligro al Gobierno del Estado y a pesar de sus llamados,
no se ha tomado ninguna medida. Hemos sido muy claros y se lo dijimos de frente al Secretario General de Gobierno: que tenía que poner
atención antes de sucedieran tragedias como la que ocurrió hace unos días 1 de febrero, cuando asesinaron a un candidato del Partido
Verde, Jaime Vera. Nosotros pedimos antes de que eso pasara, que se establecieran protocolos, que hubiera una mesa de coordinación y
diálogo entre partidos, órganos electorales y autoridades. También pedimos que se reforzara la presencia de fuerza pública ahí donde el
crimen acecha, detalla el dirigente partidista en entrevista sobre el tema. Antonio Padilla reitera que la solicitud fue totalmente específica:
Que se estableciera un mapa de riesgos para que pudiéramos, no solamente los partidos, sino también la ciudadanía en general, saber
cómo está el Estado y cómo poder transitar en esta situación. A su vez, que nuestros candidatos tuvieran mayores elementos para hacer su
trabajo: llamar al voto. Y adicionalmente, que a esos candidatos que están en zonas de mayor riesgo les pudieran brindar seguridad ya,
antes de recibir amenazas o que sufrieran algún atentado. El dirigente priista insiste en la reacción que han tenido a sus solicitudes: De
parte de las autoridades estatales no ha habido respuesta. Primero hubo omisión y desatención; después hubo reclamos, pero seguimos
igual. No están atendiendo el tema. Esta elección es la más importante de la historia de México pero también se puede convertir en la más
violenta y ya lo estamos viendo a nivel federal, porque están sucediendo las cosas. Ya en Jalisco nos pasó y si el Gobierno sigue así, no
sabemos cuántos más pueden sufrir una situación compleja o lamentable. Añade: De parte de ellos el Gobierno estatal para con nosotros,
no ha habido nada en concreto. Tuvimos una primera reunión en la que se hicieron los planteamientos pero posteriormente no hubo ningún
seguimiento y seguimos en las mismas. ¿Están en riesgo las elecciones de 2024 debido a la inseguridad, la violencia, la presencia del
crimen organizado Pienso que sí, porque lo que hemos vivido en recorridos por el Estado porque somos el único partido que ha recorrido
dos veces prácticamente todo el Estado, y por lo que nos comparten nuestros dirigentes y compañeros de partido.
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 antena noticias: 2024-02-20

 Conmemoran el 111 Aniversario del Día del Ejército Mexicano
El gobernador Enrique Alfaro participó en la conmemoración del 111 Aniversario del Día del Ejército Mexicano, acompañando al General de
División de Estado Mayor, Miguel Ángel Hernández Martínez, comandante de la V Región Militar y el General de Brigada División de Estado
Mayor, Crisóforo Martínez Parra, comandante de la 15a Zona Militar. En su intervención, Martínez Parra destacó que siempre seguirán
participando en la soberanía y defensa nacional, e impulsando acciones de libertad, justicia, igualdad y apoyo a la población. Se celebró a
los presentes miembros del Ejército con un convivio en el que se destacó la actividad que se ejerce a nivel nacional y local. Al evento
también asistieron Enrique Ibarra Pedroza, secretario general de Gobierno; Daniel Espinosa Licón, magistrado presidente del Supremo
Tribunal de Justicia de Jalisco; Luis Joaquín Méndez Ruíz, fiscal general del estado, así como funcionarios federales, estatales y
municipales.
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Resumen Ejecutivo

 El Informador: 2024-02-25

 Con acto cívico se conmemoró el Día de la Bandera
El secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, acompañado de autoridades educativas, gubernamentales y personal militar,
encabezó la ceremonia cívica por el Día de la Bandera en la Plaza de la Liberación. El acto conmemorativo arrancó con el izamiento de
Bandera y posteriormente con la entonación del Himno Nacional Mexicano, donde participaron 800 estudiantes de escuelas públicas y
privadas, de los niveles preescolar, primaria, secundaria, educación especial y educación indígena, además de docentes de Educación
Física, entre otros.
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 El milenio Guadalajara: 2024-02-26

 Continúan trabajos en mesa de seguridad
La Mesa de Coordinación Institucional para el proceso electoral se mantiene en trabajo permanente, aseguró el secretario general de
Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, quien señaló que hay constante comunicación con los representantes de diversos partidos políticos. He
mantenido la comunicación con las y los dirigentes de los partidos, la hemos mantenido, y estamos pendientes de ella, dijo el funcionario
estatal. Destacó que no se han presentado quejas y se ha informado a todos los involucrados que también se cuenta con la presencia del
Gabinete de Seguridad para cualquier tema. El gobierno del estado instaló la mesa de trabajo desde el pasado 15 de enero. _
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 El milenio Guadalajara: 2024-02-26

 LA TREMENDA CORTE
Que la ampliación del Paseo Alcalde que fue inaugurada ayer por el gobernador y el alcalde tapatío cumple un proyecto más de movilidad
planeado para la capital tapatía. El nuevo tramo corre desde los llamados Dos Templos, hasta la avenida Washington, y permitirá dar más
vida a una zona que llevaba años deprimida. Se sabe que ahora se dará impulso a repoblar ese polígono, para lo cual inversionistas locales
ya tienen planes a la mano. Que la lista de diputados de representación proporcional para el Congreso local propuesta por Movimiento
Ciudadano Jalisco incluye en la segunda posición a Salvador Zamora, coordinador de la campaña de Pablo Lemus y presidente municipal
con licencia de Tlajomulco de Zúñiga. Mucho se ha especulado en semanas recientes sobre el dónde será colocado el coordinador en caso
de que MC repita triunfo en el gobierno estatal. Algunos lo ven como jefe de gabinete, otros como secretario general de Gobierno. Lo cierto
es que el ingeniero tiene abierta una posibilidad prácticamente segura: coordinar a la banca de MC en la próxima legislatura. Amarrado por
todos lados, pues. Que no hay plazo que no se cumpla y ayer se llegó la fecha para registrar a los diputados locales de Movimiento
Ciudadano. Entre los que más porra y aplausos se llevaron fue Lalo Lomelí, quien de inmediato llenó de alegría la sede del partido naranja
con la energía y entusiasmo de su equipo, que ya está listos para trabajar por el Distrito 9 de Guadalajara. El ex alcalde interino es uno de
los liderazgos fuertes con presencia en calle y que cuenta con estructura propia que pondrá al servicio para ganar su distrito y la joya de la
corona, la capital de Jalisco. Que habrá que poner ojo en Tlajomulco, donde la lista que tiene la 4T sobre la mesa comienza a reducirse.
Entre los nombres llama la atención el de un aspirante que ya fue candidato a diputado en la anterior contienda, y está apuntando como una
posibilidad real para convertirse en el candidato. Se trata de Ricardo Barbosa, quien tiene cercanía con Claudia Sheinbaum y eso, junto con
el trabajo de a pie que ha hecho en el último año, podrían ser su mejor carta. _
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 El Informador: 2024-02-27

 Presentan iniciativa para devolver las fincas compradas por la CEA
Ayer, el Gobierno de Jalisco informó sobre la iniciativa presentada por el secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, ante el
Congreso de Jalisco, para desincorporar del dominio público los inmuebles relacionados con el proyecto de la presa El Zapotillo en el
municipio de Cañadas de Obregón. A través de esta iniciativa se buscará que todos los bienes adquiridos por la Comisión Estatal del Agua
de Jalisco CEA dejen de ser de su propiedad.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-02-27

 Aparecen emecistas entre aspirantes a la Judicatura
 Nuevamente volvieron a aparecer funcionarios ligados a Movimiento Ciudadano MC entre los aspirantes para las tres vacantes en el
Consejo de la Judicatura de Jalisco. Además, de la lista de 54 candidatos para esos cargos, 13 son jueces. Entre los aspirantes está Luis
Enrique Castellanos Ibarra, sobrino de Enrique Ibarra Pedroza, secretario general de Gobierno, y quien ya labora en el Supremo Tribunal de
Justicia del Estado de Jalisco STJEJ. Él compitió recientemente para ser magistrado en su lugar de trabajo y no lo logró. Otros aspirantes
naranjas son Erik Daniel Tapia Ibarra, director del Registro Público del Estado y ex empleado en Guadalajara y Tlajomulco, y Abel Salgado
Peña, titular de la Unidad de Enlace Federal y Asuntos Internacionales del gobierno estatal y ex diputado local por el PRI. También está
Rosio Calzada Cárdenas, quien labora en la Coordinación de Planificación Gubernamental, Jurídica y Administrativa de la Jefatura del
Gabinete estatal, y María de Lourdes Clemente Ascencio, titular de la Unidad de Vigilancia del Congreso Estatal. Este miércoles 28 de
febrero es el día del examen de conocimientos para los aspirantes y el 29 serán las entrevistas.
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 antena noticias: 2024-02-27

 Buscan justicia social para habitantes de Temacapulín, Acasico y Palmarejo
El secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, entregó en el Congreso de Jalisco la iniciativa de decreto para desincorporar del
dominio público los inmuebles relacionados con el proyecto hidráulico de la presa El Zapotillo, ubicados en el municipio de Cañadas de
Obregón. Como complemento del Plan de Justicia para los Pueblos de Temacapulín, Acasico y Palmarejo, la propuesta consiste en
desincorporar los inmuebles señalados desde un enfoque de política pública que atiende a la problemática existente y en un acto de justicia
social. También se solicita autorizar a la Comisión Estatal del Agua de Jalisco para llevar a cabo la desincorporación del dominio público y la
donación condicionada del inmueble conocido como Talicoyunque, a favor del municipio de Cañadas de Obregón, a efecto de que lo
destine en beneficio de la población. El secretario fue acompañado de los subsecretarios Fernando Alaín Preciado López y Oscar Villalobos
Gámez. Se precisó que desde el Gobierno del Estado se continúa trabajando para impulsar una coordinación y comunicación permanente
con el Gobierno Federal, en beneficio de las y los pobladores de Jalisco.
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 El Informador: 2024-02-29

 Mesa de seguridad electoral es una simulación: Haro
La candidata de la alianza Fuerza y Corazón por Jalisco, Laura Haro, calificó como una simulación la Mesa de Coordinación Institucional
para las elecciones del 2 de junio de 2024, ya que siguen sin garantizar la seguridad para las campañas, ni han citado a los candidatos a
dialogar. Se instaló una mesa de seguridad que es decorativa, de adorno, ninguno de los candidatos, por lo menos su servidora, no ha sido
convocada a ninguna reunión para hablar de los focos rojos que tenemos detectados, dijo Laura Haro. La candidata dijo que no ha
solicitado seguridad especial para su campaña, ni la ha implementado por su propia cuenta, ya que señaló que es una obligación de las
autoridades ofrecer las condiciones para que haya paz.  En este Estado no hay seguridad para nadie, ni para mujeres, ni para jóvenes.
Somos el Estado número uno en desapariciones, el Estado no garantiza la seguridad para ninguna persona, por eso el llamado a las
autoridades para que garanticen la paz durante las elecciones, explicó Haro. La mesa fue instalada el 15 de enero, con los organismos
electorales estatales y federales, Tribunales Electorales, autoridades de seguridad del Estado y los representantes de partidos políticos de
Jalisco, así como el Secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-03-01

 Emite CPS opiniones de aspirantes a Judicatura
Por primera vez una serie de opiniones técnicas sobre aspirantes a cargo del Comité de Participación Social CPS del Sistema
Anticorrupción del Estado SAE fue aprobada sin unanimidad. La razón: su presidente, David Gómez Álvarez, votó en contra por estar en
desacuerdo en la forma de calificar a algunos candidatos. La revisión en la que esto ocurrió corresponde a los aspirantes a la Judicatura. El
CPS, con el apoyo de un comité ampliado integrado por expertos y sociedad civil, elaboró la opinión técnica de los 54 aspirantes a ocupar
alguna de las tres vacantes de consejero de la Judicatura. En la sesión en la que se votaron, Gómez Álvarez anunció que sufragaría en
contra por no estar de acuerdo en las calificaciones. El voto en contra fue por no estar de acuerdo en ciertas calificaciones y en ciertos
argumentos que llevaron a dichas calificaciones, en donde me parece que algunas de las calificaciones más altas no se corresponden con
los perfiles idóneos buscados para ocupar tan altas responsabilidades públicas, aseveró. Los resultados de las opiniones técnicas dan
cuenta de que cinco aspirantes obtuvieron 30 puntos, el puntaje perfecto. Entre ellos están incluidos candidatos relacionados con
Movimiento Ciudadano MC y que se perfilan como los favoritos, como Abel Salgado Peña, ex diputado y actual titular de la Unidad de
Enlace Federal y Asuntos Internacionales del gobierno estatal, o Luis Enrique Castellanos Ibarra, sobrino del secretario general de
Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, y quien labora en el Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ. Los diputados deben
nombrar a los tres nuevos consejeros de la Judicatura a más tardar el 7 de marzo.

Seccion: ZMG    Autor: JESSICA PILAR PÉREZ
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-03-01/A_3.pdf

 El Diario de Guadalajara: 2024-03-06

 De sorpresa, Poder Legislativo designa a tres consejeros cuates
En una sesión de pleno de sorpresa y de noche, 29 de los 38 diputados locales nombraron ayer a tres consejeros de la Judicatura bajo el
criterio de cuates y cuotas. Los elegidos durarán cuatro años en el cargo. Los legisladores tenían hasta el 7 de marzo para hacer los
nombramientos, pero decidieron no dejar pasar más tiempo y ayer eligieron como consejeros ciudadanos a Luis Enrique Castellanos Ibarra,
sobrino del secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, y a Irving Ávila Trujillo. El primero es cuota de Movimiento Ciudadano
MC y el segundo del Partido Acción Nacional PAN. El puesto restante, de consejera juez, fue para Gabriela Sánchez Cabrales, quien es
cuota de MC. En cuanto recibieron los votos de manera unánime de los diputados presentes, los elegidos ya estaban ahí y de inmediato se
les tomó protesta a sus cargos, los cuales comienzan el 26 de junio y concluyen el 25 de junio de 2028. De los elegidos, Castellanos Ibarra
tuvo la mejor calificación en el examen de conocimientos que se aplicó a los candidatos: 80 puntos, mientras que Ávila Trujillo registró un
puntaje de 65 y Sánchez Cabrales, de 57. En el proceso hubo aspirantes con mejores puntuaciones que las de los dos últimos. Ninguno de
los diputados presentes, todos de Movimiento Ciudadano MC, Partido Revolucionario Institucional PRI, Acción Nacional PAN, Verde
Ecologista de México PVEM, Futuro o Hagamos, hizo algún señalamiento o cuestionó la decisión del pleno, el cual ordenó que sesionara la
Comisión de Justicia con la ausencia de su presidente, el morenista Tomás Vázquez Vigil; los demás legisladores guinda también faltaron a
la sesión plenaria. En el encuentro de ayer también se pretendía aprobar la declaratoria de la reforma que dota de un presupuesto
constitucional a la Universidad de Guadalajara UdeG a partir del próximo año, pero al final el tema se pateó para la siguiente semana. Antes
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Resumen Ejecutivo

de esa decisión, el rector general de la Universidad, Ricardo Villanueva Lomelí, reveló que hasta la mañana de este martes 102 de los 125
ayuntamientos de Jalisco ya habían ratificado la reforma para garantizar a la UdeG un presupuesto equivalente al 5 ciento del gasto estatal.
De esa manera, la reforma ya se puede publicar en el periódico oficial El Estado de Jalisco previo aval del Legislativo.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-03-06

 QUINTO PATIO
Como siempre ocurre en el Congreso local, en lo oscurito, sin avisar de la sesión y de noche, nombraron a los próximos consejeros de la
Judicatura, aun cuando tenían de plazo el 7 de marzo. MC nombró a Luis Enrique Castellanos Ibarra, el sobrino del secretario general de
Gobierno, Enrique Ibarra, y a Gabriela Sánchez Cabrales para consejera juez. Y el PAN puso a Irving Israel Ávila Trujillo, quien para ser
considerado entre los mejores elegibles tuvieron que dejar fuera a seis. La fracción parlamentaria de Morena no estuvo presente en señal
de protesta y dicen que también por amago, porque buscaban un espacio. v v v La magistrada del Tribunal de Justicia Administrativa, Fany
Lorena Jiménez Aguirre, les ganó otra partida a quienes quieren moverla del cargo, que son sus compañeros de tribunal, los diputados y el
Poder Legislativo. A través de un incidente en el juicio de amparo que sigue y que la mantiene en el cargo, consiguió que un juez federal
ordene que se queden sin efecto los despidos de todo el personal que labora en su sala. El plazo para cumplir venció este lunes, por lo que
el juez advierte que incurrirían en desacato y, por ende, en un delito que amerita de tres a nueve años de prisión, multa de 50 a 500 días y
destitución e inhabilitación de tres a nueve años para ocupar cargos públicos. ¿Cumplirán con la suspensión v v v Tres años no le
alcanzaron al gobierno de Jalisco para crear un programa estatal de búsqueda. Es decir, lo que todos inferimos, porque se nota: están
buscando sin un plan y como Dios les da a entender. El Cepad lo dice claro, tener este documento acelerará y agilizará los procesos, pero
parece que eso no interesa. Terminará la actual administración y el programa, pendiente desde 2021 cuando entró en vigor la Ley de
Personas Desaparecidas, no será creado. Por lo pronto, el colectivo Luz de Esperanza junto con autoridades localizaron ayer otro punto de
inhumación clandestina. La fififiscalía de desaparecidos se ha convertido así en un mero agente notarial que desentierra y cuenta
cadáveres, pero no busca en vida ni encuentra. v v v Con una columna de humo en el bosque de La Primavera arrancó la temporada de
incendios forestales en Jalisco 2024. Este también es el primero a gran escala que requirió de 104 combatientes y dos helicópteros para
sofocarlo, en ese lugar que ya casi es costumbre que cada año sufra por las llamas y es el pulmón de la ciudad. El incendio también se
adelantó al arranque oficial de la temporada en la que cada año el gobierno del estado presume y presenta a las brigadas que serán
desplegadas en todo Jalisco. Y por si fuera poco el arranque prematuro de la temporada, a las pocas horas se registró una segunda
conflagración en el paraje El Rincón de las Torcazas, en Tala, lo que presagia lo ya esperado: otro año complicado en incendios. v v v Si
bien el estado y la Federación se aferran a decir que en las carreteras de Jalisco bajó el índice de robo a vehículos de carga pesada, lo que
se vive en las vialidades tanto federales como estatales es completamente distinto. Para muestra basta un botón: la madrugada de este
martes un conductor que transportaba medicamentos para un importante laboratorio fue interceptado por ladrones que lo despojaron de
dinero, cartera y teléfono celular. La incidencia delictiva en las carreteras ha llegado a tal nivel que incluso los elementos de la Guardia
Nacional conocen perfectamente el modo de los ladrones: causar afectaciones a los parabrisas de los vehículos o sencillamente someterlos
apuntándoles con un arma de fuego para que se orillen en los acotamientos. Si se piensa que los robos bajaron, habrá que preguntarles
mejor a quienes todos los días se la rifan arriesgando su suerte en las vías carreteras.
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 RADAR
N o fue el bochornoso y delincuencial atraco de madrugada como en junio de 2020 que las y los diputados del partido Movimiento
Ciudadano MC y sus incondicionales del PAN impusieron ilegalmente a las consejeras de la Judicatura Tatiana Anaya Zúñiga y Claudia
Rivera Maytorena, y al consejero Iván Novia Cruz, pero el proceso de designación que culminó la noche del martes pasado en el Congreso
local, de quienes en junio próximo los sucederán, dejó nuevamente mucho que desear. Como consejeros ciudadanos los selecciónados
fueron Luis Enrique Castellanos Ibarra, sobrino del secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza y quien sacó 80 en el examen,
e Irving Israel Ávila Trujillo, promovido por el PAN, quien obtuvo 65 de calificación. Ambos trabajaban ya en el Poder Judicial. Como
consejera juez fue designada Gabriela Sánchez Cabrales, promovida por la bancada emecista, y quien sacó apenas 57.14 sobre 100 en el
examen de conocimiento que contemplaba la convocatoria. Los cuestionamientos al proceso, en el que volvió a predominar la lógica de los
cuates y las cuotas vinieron desde la semana pasada que el presidente del Comité de Participación Social CPS del Sistema Estatal
Anticorrupción SEA, David Gómez Álvarez, votó en contra de las calificaciones asígnadas a los aspirantes en ese mismo cuerpo colegiado,
por considerar que el ejercicio de evaluación respondió más a evidentes consignas y encargos que a los méritos de las y los aspirantes. En
eso coincidieron los integrantes del comité ampliado, entre los que hay destacados académicos, litigantes y notarios, que ayer empezaron a
renunciar a volver a participar en la próxima convocatoria para elegir tres magistraturas del Tribunal de Justicia Administrativa, para no
convertirse en legitimadores de los acuerdos en lo oscurito que se toman en el Congreso. Se incurrió también en el desaseo legislativo
cuando se agendó de última hora la elección de los consejeros la noche del martes, y sin notificar a la fracción morenista de la que forma
parte Tomás Vázquez Vigil, quien preside la Comisión de Seguridad y Justicia que coordinaba el proceso de selección. Por este
madruguete, las y los diputados de Morena abandonaron la sesión. Además de estas irregularidades que vuelven a poner en evidencia la
urgente necesidad de legislar una Ley de Designaciones Públicas para blindarlas de la nociva partidocracia, el Consejo de la Judicatura
quedó en vilo, por una impugnación al proceso que llegó 15 minutos antes de que la y los nuevos consejeros rindieran protesta en la sesión
fasttrack. La suspensión ante el juez fue solicitada por Laura Graciela Gómez González, a quien se le concedió el amparo indirecto 4102024
dirigido al Congreso, a la comisión legislativa de Seguridad y Justicia, al Centro de Control y confianza y al CPS. En espera de lo que resulte
del litigio con la ratificación o no de estos nuevos nombramientos, el Consejo de la Judicatura seguirá lejos de cumplir su papel de combatir
la corrupción en un Poder Judicial de Jalisco que urge también limpiar.
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Resumen Ejecutivo

 El Diario de Guadalajara: 2024-03-07

 Defienden perfiles de nuevos consejeros
Pese a la forma apresurada en la que fueron elegidos, los tres nuevos consejeros de la Judicatura tienen perfiles excelentes para el puesto,
aseguró el presidente del consejo y del Poder Judicial de Jalisco PJJ, Daniel Espinosa Licón. La noche del martes, sin previo aviso, 29 de
los 38 diputados locales eligieron como nuevos integrantes de la Judicatura a Luis Enrique Castellanos Ibarra, sobrino del secretario general
de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza; Gabriela Sánchez Cabrales, y Irving Ávila Trujillo. Los dos primeros son cuotas de Movimiento
Ciudadano MC y el último, de Acción Nacional PAN. Al respecto, Espinosa Licón aseguró que los perfiles selecciónados son conocidos
dentro del ámbito judicial por su buena trayectoria, incluso indicó que Castellanos Ibarra tiene 24 años en el Poder Judicial y tuvo la mejor
calificación, de 80 puntos sobre 100, en el examen de conocimientos aplicado a los aspirantes a los tres cargos. En el caso de Sánchez
Cabrales, resaltó que es la presidente de la Asociación de Juezas y Jueces de Jalisco y tiene más de 20 años en el Poder Judicial. Él
Castellanos Ibarra trabaja conmigo, es un excelente compañero, es un excelente servidor público, trabajador, decente, desde que yo llegué
al tribunal es mi secretario en el Supremo Tribunal de Justicia y creo que eso fue lo que al final se tomó en cuenta por los diputados, acotó.
En la definición de los consejeros no estuvo la bancada parlamentaria de Movimiento Regeneración Nacional Morena, cuyo coordinador,
José María Martínez Martínez, señaló que el proceso de designación fue desaseado y tuvo anomalías, entre ellas el que Sánchez Cabrales
reprobó el examen de conocimientos y aun así fue elegida, la falta de convocatoria formal a la sesión de pleno en la que se hicieron los
nombramientos y la existencia de un amparo. Sostuvo que los morenistas no acudieron a la sesión nocturna del martes debido a que no los
invitaron ni en el chat que tienen los integrantes de la Junta de Coordinación Política Jucopo.
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 Promueve Samuel a su esposa
i El Gobernador de Nuevo León, Samuel García, acudió ayer a un evento oficial con una sudadera naranja con el nombre de su esposa, que
busca la Alcaldía de Monterrey. DANIEL REYES MONTERREY. A pesar de las sanciones que ya le impusieron los organismos electorales
por afectar la equidad del proceso electoral con sus declaraciones, el Gobernador de Nuevo León, Samuel García, llegó ayer a un evento
piíblico con una sudadera naranja fosfo con el nombre de su esposa, que busca la Alcaldía de Monterrey por Movimiento Ciudadano. La
sudadera es idéntica a la que utilizó Mariana Rodríguez en un video difundido el pasado 14 de diciembre para dar por iniciada su
precampaña Él Gobernador fúe el único Rincionario que usó una prenda naranja en el evento, en la Colonia Pío X, en Monterrey, mientras
que ortos como el Secretario General de Gobierno, Javier Navarro, utilizaron vestimenta oficial de la Administración. En su mensaje, durante
la entrega del Instituto de Salud Socioemocional, el emecista habló brevemente de la marcha del 8M, y apuntó que el enojo es por lo que
dejó de hacer por años la vieja política. ALISTAN DENUNCIA Por promover abiertamente a su esposa, el priista Francisco Cienfuegos dijo
ayer que denunciará al Gobernador emecista. El coordinador de la campaña de Xóchitl Gálvez, candidata a la Presidencia de la Coalición
formada por PRI, PAN y PRD, aseguró que el Gobernador de NL violó la ley electoral. Samuel García es un delincuente electoral, dijo. Lo
que hizo es un delito, se paga con cárcel. Eso es intervenir directamente en la equidad de la contienda electoral y violar la imparcialidad.
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 Feministas piden más despidos en Zacatecas
Por el uso excesivo de la fuerza, abuso de poder y detenciones arbitrarias de mujeres después de la marcha del 8 de marzo, el Movimiento
Feminista de Zacatecas exigió la renuncia de Rodrigo Reyes Mugundefinederza, secretario general de Gobierno; Arturo Medina Mayoral,
secretario de Seguridad Pública estatal; así como de Osvaldo Caldera Murillo, director de la Policía de Seguridad Vial. También pidieron
sanciones a policías que hayan cometido violaciones a los derechos humanos. El fin de semana circularon videos en los que se observa
que uniformados arrastran y golpean a una manifiestante.
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 SIN PRUEBAS, NI DUDAS
No sospecho de nadie, pero desconfío de todos Mario Moreno Cantinflas. Pocas veces genera atención el nombramiento de consejeros del
Poder Judicial del Estado; sin embargo, en esta ocasión en la que nombraron dos consejeros ciudadanos y una consejera juez ha sido la
noticia más relevante de la semana, y no es para menos. Los consejeros son los encargados de supervisar el buen funcionamiento del
Poder Judicial del Estado, mismos que a decir de la Constitución de Jalisco deberán distinguirse por su capacidad, honestidad y
honorabilidad; sin embargo, los perfiles selecciónados resultan altamente cuestionables y el proceso fue desaseado por decir lo menos.
Basta observar que la sesión en la que fueron nombrados los nuevos consejeros se celebró el día 5 de marzo de manera exprés sin contar
con la presencia del presidente de la Comisión de Seguridad y Justicia del Congreso, mismo día en el que fue obtenida una suspensión de
amparo por una de las aspirantes en la que le ordenaba al Congreso abstenerse de llevar a cabo la elección de consejeros o en su caso no
tomar protesta a los selecciónados; por lo que era apremiante tomarles protesta previo a que les notificaran esta orden emitida por un juez
federal. Por si lo anterior fuera poco, los 29 diputados presentes votaron por unanimidad a los tres candidatos a pesar de que el dictamen
de elegibilidad no lo elaboró la comisión competente, no contaban con los resultados de los exámenes y violaron el principio de paridad de
género. El proceso fue una simple faramalla en la que el único parámetro objetivo fue un examen de conocimientos cuyos resultados
reflejan de pies a cabeza el estado actual del Poder Judicial del Estado. De los dos candidatos ciudadanos resulta imposible pensar que
cualquier mortal se sienta medianamente representado por alguno de ellos y menos aún que tengan visión que atienda los intereses de la
sociedad. El primer consejero ciudadano, Luis Enrique Castellanos Ibarra, obtuvo la segunda mejor calificación en el examen de
conocimientos 80, quien cuenta con una larga carrera en el Poder Judicial, cuestión que hace difícil creer que esté interesado en hacer un
verdadero cambio en la deficiente impartición de justicia; más aún si tomamos en cuenta que durante tres años fungió como director de
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Oficialía de Partes la oficina que se encarga de recibir y turnar los expedientes a las diferentes salas y juzgados, misma que ha sido
cuestionada durante décadas por remitir los expedientes a determinados juzgados a modo. Valga preguntarnos: ¿por qué durante su
encargo no fue bueno para implementar un sistema electrónico de los turnos Y que sean realmente aleatorios. Ni hablar de su parentesco
con el actual secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra. El segundo de los ungidos es Irving Israel Ávila Trujillo, quien aprobó de
panzazo 65, quedando en un honroso décimo lugar de 49 aspirantes. Sobre el candidato para ocupar el puesto de consejero ciudadano
basta señalar que se postuló para dirigir el PAN Guadalajara y posteriormente fue candidato a diputado por el mismo partido. Si, el
consejero ciudadano intentó dirigir el PAN y fue candidato a diputado; el chiste se cuenta solo. Por último, la tercera de los proclamados
quien habrá de cubrir el espacio de Consejera Juez, es la señora Juez Gabriela Sánchez Cabrales, quien obtuvo una calificación
reprobatoria 57, quedando en 16to lugar de 49 aspirantes, es decir, su destacada participación al obtener una calificación reprobatoria le dio
los suficientes méritos para considerarla la mejor representante de las y los jueces del Estado. Los perfiles de a quellos que fueron los
mejores distan mucho de ser buenos o siquiera aceptables para ser quienes deben asegurar de que los jueces actúen de la manera
correcta, los tres han trabajado en el Poder Judicial durante un tiempo más que considerable y han hecho poco o nada para mejorar la
calidad de la impartición de justicia en el Estado.
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 EL ASALTO A LA RAZÓN
propósito del normalista de Ayotzinapa muerto por policías de Guerrero, el presidente Andrés Manuel López Obrador tenía el viernes
únicamente la versión del gobierno de su correligionaria Evelyn Salgado y pareció darle crédito, en el sentido de que dos eran tres jóvenes
iban en un carro con reporte de robo que no se detuvo en un arco que sí está a la entrada de Chilpancingo viniendo de Tixtla . Dicen los
policías que los muchachos disparan, responden los policías, y lamentablemente pierde la vida un joven. Informó que en el gabinete de
seguridad se decidió solicitar a la Fifififiscalía General de la República la atracción del caso para que se investigue bien y se dé a conocer lo
que sucedió. Ayer, sin embargo, de manera categórica desmintió a las autoridades estatales: Lamento mucho, mucho, lo que pasó en
Chilpancingo con el joven que fue asesinado. Ya se atrajo la investigación, se va a castigar a los responsables y envío mi pésame a los
familiares de este joven y a sus amigos. No vamos a permitir la impunidad, se va a castigar a los responsables, no se va a fabricar nada, no
permitimos la impunidad. ¿Fueron policías Todavía no quiero ade lantar, pero, sí: no disparó el joven, por ejemplo. Entonces, hay que ver
todos los peritajes; ya se hicieron y ya está el expediente en manos de la Fifififiscalía General .... Esto se dio por un abuso de autoridad La
tragedia ocurrió a las 8:40 de la noche del jueves y a las dos de la mañana del viernes, ante reporteros, el secretario general de Gobierno,
el director de Gobernación y el de Seguridad Ludwig Marcial Reynoso, Francisco Cisneros y Rolando Solano aseguraron que sus policías
respondieron a una agresión ante un hecho fortuito, completamente fortuito y delictivo. Así las cosas, abundan interrogantes de imperativa
respuesta: Aunque abundan testimonios vecinales y como confirmó AMLO, había un retén policiaco que sí está a la entrada de
Chilpancingo viniendo de Tixtla, pero esto es negado por los estudiantes y representantes de la normal de Ayotzinapa, se impone
demostrarse si lo había o no. Si de noche en la carretera los policías avistaron un vehículo con reporte de robo, ¿cómo pudieron detectarlo
¿Cuáles son sus características y legítima propiedad más allá de que los normalistas acostumbran secuestrar todo tipo de vehículos
¿Realizó peritajes la Fifififiscalía guerrerense ¿Qué contiene la carpeta de investigación que debió abrir esa misma noche ¿Por qué no se
preservó la escena del crimen ¿Dónde ha sido disparada la pistola descubierta o sembrada El reportero de MILENIO Jorge Martínez
comentó en el noticiario que conduce Alejandro Domínguez que el informe de la necropsia presenta un espacio en blanco en el rubro 35
sobre tóxicos en el cuerpo de Yanqui Kothan Gómez Peralta. ¿Qué explicación da la FGR a su omisión ¿Cuál es el sustento legal de la
FGR para atraer el caso ¿Su Ley Orgánica, la del Poder Judicial de la Federación o el Código Nacional de Procedimientos Penales _
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 Se les pierde homicida de normalista; fififiscalía y policía cruzan culpas
Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador informara en su mañanera que se fugó el policía de Guerrero acusado de matar
a tiros al normalista de Ayotzinapa Yanqui Kothan Gómez, la Secretaría de Seguridad Pública SSP estatal sostuvo que los involucrados en
el asesinato estuvieron a disposición de la Fififiscalía de Guerrero, por lo que era facultad de ésta mantenerlos bajo resguardo; sin embargo,
el Ministerio Público respondió que nunca tuvo en calidad de detenidos a los oficiales. Esto mientras la dirigencia estudiantil de la normal de
Ayotzinapa exigía la destitución del titular de la SSP, Rolando Solano Rivera, así como la detención inmediata del policía fugado. A su vez,
alumnos ingresaron a las instalaciones de la fififiscalía estatal para lanzar petardos, bombas molotov y quemar vehículos. En la mañanera,
López Obrador señaló que el policía estaba en arresto administrativo esperando a ser puesto a disposición de la Fififiscalía General de la
República FGR, que ya está a cargo de la investigación; por ello, apuntó que  sin duda hay complicidad de algunas autoridades en la fuga.
Es que estaba en el tránsito de la entrega de las autoridades estatales a la FGR, que ya atrajo el caso ... se había dado la instrucción de
que se arraigara, se estaba en espera de la orden de aprehensión, pero le avisaron y decidió fugarse, destacó. Por su parte, la SSP y la
Fififiscalía de Guerrero se confrontaron directamente luego de que la primera refutara las precisiones dadas por el Ministerio Público a
través de un comunicado en el que se deslinda de la fuga. Durante el desarrollo de las investigaciones ninguna autoridad puso a disposición
de esta fififiscalía a los policías estatales involucrados ... en ningún momento esta fififiscalía tuvo en calidad de detenidos a dichos
servidores públicos, aclarando que este organismo no realiza arrestos administrativos, por lo que deberá de aclararse qué autoridad
mantenía bajo resguardo a los citados funcionarios estatales, se lee en el comunicado. Lo que sí reconoce que está en sus actuaciones es
la remisión de la carpeta de investigación a la FGR, integrada con testimonios y más de 20 dictámenes periciales, entre ellos los videos de
lo sucedido la noche del 7 de marzo. Al respecto, la SSP reiteró que desde el primer momento los elementos estatales involucrados
rindieron su declaración de manera voluntaria ante el Ministerio Público de la Agencia Espe 1 cializada de Delitos Graves de la fififiscalía
estatal. Es competencia del órgano de procuración de justicia la retención de los elementos por al menos 48 horas y, en su caso, solicitar la
ampliación del término y la orden de aprehensión. Además, acusó dilaciones que obedecieron a la negativa de la fififiscalía en recepcionar
la puesta a disposición ... el enlace jurídico región centro intentó entablar comunicación con el jefe de la Unidad de Asuntos Jurídicos y
Derechos Humanos de la fififiscalía para el apoyo correspondiente sin obtener resultados. Señala que, de acuerdo con la competencia
jurídica de la SSP, dos de los involucrados están resguardados de manera voluntaria. En ese sentido, el secretario general de Gobierno,
Ludwig Marcial Reynoso Núñez, sostuvo que los tres implicados sí fueron presentados ante la fififiscalía, como lo señaló la SSP, y que dos
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Resumen Ejecutivo

de ellos permanecen de manera voluntaria en instalaciones de la secretaría. Hay suficientes elementos para saber lo que sucedió ese día y
el gobierno del estado ha sido muy claro: no vamos a solapar a nadie, precisó, y destacó que el diálogo con la comunidad estudiantil de
Ayotzinapa no se ha roto. Por su parte, en una transmisión en la radio comunitaria de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, la sociedad de
alumnos Ricardo Flores Magón pidió la renuncia del titular de la SSP. Así mismo, reclamaron la localización de los peritos de la FGR que
desaparecieron el pasado 10 de marzo, cuando se trasladaban a Guerrero para colaborar en el caso Ayotzinapa, y que fueron hallados este
martes en el Estado de México. Kassandra Domínguez y Enrique Linares, los dos peritos, fueron localizados en los límites de Morelos y
Guerrero, informó la Secretaría de Seguridad del Estado de México, sin dar más detalles. A su vez, normalistas llegaron a Chilpancingo a
bordo de seis autobuses de pasajeros y se dirigieron a la Fififiscalía de Guerrero donde, a pesar de la presencia de Policía Estatal y Guardia
Nacional, rompieron las rejas del inmueble, lanzaron petardos y bombas molotov e incendiaron 11 vehículos. Por estos hechos, 12
elementos de la Guardia Nacional resultaron heridos y fueron trasladados en un helicóptero a hospitales de Ciudad de México y Morelos. La
Fififiscalía de Guerrero manifestó su rechazo a la irrupción, al sostener que por su parte ha actuado de manera objetiva e imparcial,
respetando los derechos de los familiares de la víctima. Estos querían diálogo En la mañanera, el Presidente exhibió una resortera, piedras
de río y un balín que utilizaron los normalistas durante el portazo en Palacio Nacional la semana pasada. Miren, para los vidrios. Estos eran
los que querían el diálogo ... estas son piedritas de río, pero hay una que es muy peligrosa y se las quiero mostrar, un balín. Sobre la
irrupción en Palacio para exigir una reunión con el mandatario por el caso de los 43, López Obrador consideró que los manifiestantes tienen
otros propósitos más allá de exigir justicia. _
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 Enrique Alfaro destacó que operativo de búsqueda fue clave para localizar a periodista Jaime Barrera
El Gobierno de Jalisco y las fuerzas de seguridad de la entidad y federales actuaron de forma coordinada en el operativo de búsqueda y
localización del periodista Jaime Barrera, haciendo un trabajo serio e informando de forma oficial y permanentemente tanto a la opinión
pública como a los familiares del comunicólogo, consideró el gobernador Enrique Alfaro. Aclaró que continúa abierta la investigación hasta
dar con los responsables, esclarecer estos hechos y conocer las causas de lo sucedido. También detalló que desde el conocimiento de la
denuncia, la cual se realizó siete horas después de haber perdido contacto con él, se estableció el canal de comunicación con sus familiares
y su área laboral de forma personal con él y también a través del secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza. Quiero
aprovechar para reconocer el trabajo que hizo la Fififiscalía del Estado, felicidades, fiscal y a todo el equipo encabezado por Bosco, porque
se hizo un gran trabajo en el operativo de búsqueda. Se hizo de manera coordinada y quiero agradecer también al Ejército Mexicano y a la
Guardia Nacional porque pudimos diseñar un es quema de búsqueda que involucró a más de 300 elementos de las distintas corporaciones,
por supuesto también de las policías municipales, reconocemos el apoyo, particularmente a la Policía de Guadalajara y de Zapopan, dijo el
mandatario. El mandatario informó que se realizó un trabajo eficaz por parte del Escudo Urbano C5, para generar información de
geolocalización del evento de seguridad y el motivo por el cual se dio el seguimiento y trayectoria de toda la privación de la libertad del
periodista, que derivó en el escape rumbo a la salida rumbo a la Región Valles: Se hizo un trabajo muy muy serio, se mantuvo información
permanente y lo que hemos venido insistiendo, mientras había quienes apostaban que esto se convirtiera en otra cosa, aquí estuvimos
concentrados y trabajando con seriedad, seriedad, que para nosotros es lo más importante, que se pueda hacer un trabajo organizado,
clarificado y a partir de información que pueda ser respalda con hecho. También manifestó su contento porque Jaime Barrera se encuentre
con bien y a su vez le extendió todo el apoyo a él, a su familia, y a todas y todos los periodistas de la entidad. Necesitamos entender qué
fue lo que pasó y la investigación está abierta. Ahora, la otra parte pues tenemos más de cinco años trabajando con ustedes, podemos
tener debate, diálogo entre nosotros, puede haber momentos en los que no coincidamos en algo, pero siempre ha habido condiciones en
este estado para que los periodistas hagan su trabajo, es todo. Pasó esta vez a más de cinco años de gobierno y tenemos que hacer todo
para que no vuelva a suceder.
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 ESTRICTAMENTE PERSONAL
El apoyo público del Presidente Andrés Manuel López Obrador con la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, es inexplicable. Pero es
aún más inconcebible porque intramuros la considera una incompetente a la que todos los problemas la rebasan. La gobernadora es tratada
por Palacio Nacional como una figura de ornato, porque quien lleva las riendas del Estado es su padre, el senador Félix Salgado
Macedonio. Los temas importantes no son tratados con ella, sino con él, de manera no directa sino indirecta, y es a quien hacen
responsable del control y el manejo de la crisis permanente que vive el Estado. Guerrero se ha vuelto un tema de preocupación real en
Palacio Nacional y el Presidente le autorizó al fiscal general, Alejandro Gertz Manero que hace las veces de jefe de Oficina y secretario de
Gobernación en la sombra, para que hablara con el senador sobre la problemática en el Estado, en particular por la cercanía incómoda que
tienen los Salgado con el crimen organizado. El detonante fue un reporte que le entregó Gertz Manero a López Obrador donde mencionó
que sólo este año han sido asesinadas, con violencia extrema, 10 personas cercanas a la gobernadora. Guerrero está podrido El Presidente
esta metido, aunque no lo quiera ver o reconocer, en la contradicción de sus propios errores, al impulsar a Salgado Macedonio a la
candidatura para la gubernatura de Guerrero, que cuando se frustró por violar las leyes electorales, pese a tener opciones y
recomendaciones de sus más cercanos, optó por su hija Evelyn, para que el poder quedara en manos de la familia y sus cercanos. Uno de
ellos, Ludwing Marcial Reynoso, fue impulsado por el senador para ser el fiscal estatal, pero los anticuerpos en el Gobierno federal se le
cruzaron por su presunta responsabilidad en pactos oscuros con los Beltrán Leyva cuando era secretario del Ayuntamiento de Acapulco,
encabezado en ese entonces por Salgado Macedonio. No obstante cayó como secretario general de Gobierno, a través de quien manda el
senador. La reacción dentro del Gobierno permitió que llegara a la Fififiscalía del Estado, Sandra Luz Valdovinos, teniente coronel del
Ejército, a quien el Gobierno estatal la ha bloqueado, sin darle apoyo ni recursos. El envío de una fiscal militar pretendía desmantelar la red
de protección que se tejió durante el Gobierno de Héctor Astudillo, cuando se impulsó como la organización criminal predominante a Los
Tlacos, se contuvo a La Familia Michoacana en una parte de la Tierra Caliente, colindante con el Estado de México, y se negoció con Los
Ardillos. Desde la Ciudad de México respaldaron a Valdovinos y se obtuvieron, por primera vez, órdenes de aprehensión contra los jefes de
Los Tlacos, Onésimo El Necho Marquina, que anda huyendo, contra el líder de Los Ardillos, Celso Ortega Jiménez, y contra los hermanos
Johnny y José Alfredo Hurtado Olascoaga, jefes de La Familia Michoacana. Valdovinos chocó recientemente con la Secretaría de
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Resumen Ejecutivo

Seguridad, por el tema de los policías que mataron a un normalista de Ayotzinapa, el general de brigada Rolando Solano, un guerrerense
cercano al general secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval, que revela que también dentro del Ejército hay prioridades
diferenciadas. La falta de apoyo de la gobernadora y el senador a la fiscal Valdovinos demoró las acciones contra los grupos criminales, que
tuvieron tiempo para modificar sus estrategias y relanzar de forma individual y coordinadamente, acciones contra el Gobierno federal en
Guerrero, el enemigo real que tienen, porque el estatal está subordinado, en el mejor de los casos, ante ellos. La estrategia que se está
viendo en Guerrero repite la que realizaron durante el Gobierno de Ángel Heladio Aguirre 2011 2014, aplicada en dos tiempos. Primero fue
la violencia de grupos criminales detrás de policías comunitarias y posteriormente a través de la normal de Ayotzinapa, infiltrada por la
banda criminal de Los Rojos, en cuya dinámica y contexto se dio la desaparición de los 43 normalistas en Iguala. Lo que se está
experimentando en Guerrero es la reedición de esa estrategia desestabilizadora. Primero fueron los enfrentamientos entre bandas
criminales y asesinatos de líderes comunitarios, y en la actualidad está la fase de la violencia a través de la normal. La escuela sigue
infiltrada por las bandas criminales, de acuerdo con información del Gobierno federal, y en el entorno de los familiares de los normalistas
desaparecidos se encuentra otra de sus ramificaciones, el ERPI, Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente, que hace años se escindió
del EPR Ejército Popular Revolucionario, al cual pertenecen algunos abogados, activistas y políticos de Morena. Guerrero está podrido y es
un Estado fallido. Un informe que le entregó el secretario de la Defensa, general Luis Cresencio Sandoval, al Presidente a finales del año
pasado, referido en este espacio en febrero, establecía que para poder recuperar Guerrero, habría que trabajar 10 años. El deterioro ha
sido acelerado. En una década, de acuerdo con informes gubernamentales, el número de municipios controlados por el narcotráfico se
elevó de 22 a un estimado de al menos 40, dos terceras partes del total de municipios. Sin importar lo que se haga, Guerrero seguirá en
manos de los criminales por varios años, viviendo en inestabilidad. Los Salgado son parte del problema, pero hablar con el senador como
propuso el fiscal general al presidente para resolver la problemática y la gobernabilidad no dará resultados positivos porque no le interesa y
el poder real lo tienen otras manos. La gobernadora está escondida y el senador en sus negocios, que por cierto realiza en una cantina en
Amojileca, una pequeña comunidad en el municipio de Chilpancingo, que es donde lo grabaron bebido y bailando. El desafío, al Gobierno
federal y al Estado Mexicano, es de los grupos criminales que se apoderaron de Guerrero y controlan el presente y el futuro inmediato de la
población. Hay una decisión de que la afrenta sea respondida, pero para que pueda tener éxito se necesitará alínear los esfuerzos dentro
del gobierno federal, que no lo están, y diseñar una salida política para que haya un relevo de la gobernadora formal y el gobernador de
facto. El desafío, al Gobierno federal y al Estado Mexicano, es de los grupos criminales que se apoderaron de Guerrero y controlan el
presente y el futuro inmediato de la población. Hay una decisión de que la afrenta sea respondida Guerrero se ha vuelto un tema de
preocupación real en Palacio Nacional y el Presidente le autorizó al fiscal general, Alejandro Gertz Manero que hace las veces de jefe de
Oficina y secretario de Gobernación en la sombra, para que hablara con el senador
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 Pide castigo por muerte de normalista en Guerrero
PUERTO PROGRESO. Ante el asesinato del normalista de Ayotzinapa, Yanqui Kothan Gómez Peralta, ocurrido el pasado 7 de marzo, en
Guerrero, la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, se pronunció al respecto, y aseguró que
se tienen que llegar a las últimas consecuencias. La aspirante al Ejecutivo federal reiteró su rechazo al uso de la fuerza pública. Tiene que
llegarse a las últimas consecuencias en este caso. Siempre hemos estado en contra de que se utilice la fuerza pública en contra de un
ciudadano, más en un estudiante y tiene que llegarse a las últimas consecuencias en la investigación, indicó la candidata. Agregó: Y que
haya castigo a los culpables. Tomaron la decisión de renunciar y me parece bien que haya ocurrido esto, aseguró. Sheinbaum reconoció las
renuncias de funcionarios públicos de Guerrero: del secretario general de Gobierno, Ludwick Reynoso y del secretario de Seguridad,
Rolando Solano. Incluso la Gobernadora Evelyn Salgado anunció que la Fiscal General del Estado, Sandra Valdovinos, será removida del
cargo.
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 Dos funcionarios de Guerrero, fuera tras crisis por asesinato
CHILPANCINGO. La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, anunció ayer la destitución de la fiscal general del Estado, Sandra
Luz Gómez Valdovinos, así como la renuncia del secretario general de Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso Núñez, y el de Seguridad
Pública, Rolando Solano Rivera, tras el asesinato del estudiante de Ayotzinapa, Yanqui Kothan Gómez Peralta, a manos de la Policía
Estatal.  En Guerrero hay un Gobierno y una gobernadora que se mantienen firmes. Estamos trabajando en todo momento en estrecha
coordinación con el Gobierno de México, señaló Salgado en un mensaje en vivo a través de sus redes sociales en medio de señalamientos
e inconsistencias en las investigaciones. La gobernadora informó que en un ejercicio de calidad moral recibió y aceptó las renuncias del
secretario general de Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso Núñez, y el de Seguridad Pública, Rolando Solano Rivera, y agregó que en el
transcurso del día daría a conocer a los encargados de despacho de estas dependencias. Salgado Pineda reafirmó su disposición y
compromiso de mantener su colaboración con las instancias correspondientes para llevar a cabo una investigación parcial de los hechos,
así como la búsqueda de la justicia. La renuncia de los funcionarios y la fiscal era una exigencia hecha por la madre del estudiante y sus
compañeros, tras los señalamientos iniciales de las autoridades que apuntaban que el joven asesinado habría disparado un arma y estaba
drogado, lo cual posteriormente se demostró que era falso. Ayer se desarrolló en el puerto de Acapulco la audiencia de vinculación a
proceso de dos policías estatales que participaron en el asesinato del joven. El presunto autor material del asesinato de Yanqui Kothan ha
sido identificado como el policía estatal David N, a quien el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, llamó a entregarse durante su
conferencia matutina de ayer. Todo ello después de que se fugara el pasado lunes, lo que desató protestas en Chilpancingo, Guerrero,
contra las instalaciones de la Fififiscalía General del Estado FGE donde se registraron destrozos, 11 vehículos quemados y al menos 24
agentes de la Guardia Nacional lesionados. La polémica ha crecido tras la muerte del estudiante el jueves pasado en un retén de la Policía
de Guerrero, estado donde se han recrudecido las manifestaciones porque López Obrador no ha resuelto el caso de los 43 jóvenes de la
Escuela Normal Rural de Ayotzinapa que desaparecieron en septiembre de 2014. EFE
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 El Informador: 2024-03-15

 Crisis en Guerrero detona renuncias
El secretario General de Gobierno de Guerrero, Ludwig Reynoso Núñez, y el secretario de Seguridad de ese Estado, Rolando Solano
Rivera, renunciaron ayer a sus cargos. Esto luego de la crisis que causó el asesinato de un estudiante normalista de Ayotzinapa el 7 de
marzo anterior a manos de un policía. Por este caso, que ha provocado manifestaciones violentas en la Entidad, hay dos agentes detenidos
que ya fueron vinculados a proceso. Un tercero, presunto responsable del homicidio, se fugó. La gobernadora Evelyn Salgado dijo que la
salida de los dos funcionarios se dio para asegurar la transparencia de las investigaciones por la muerte del joven. Esto se suma a los
reclamos de los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa que desaparecieron en 2014, quienes señalan fallas en el trabajo de las
autoridades federales para esclarecer qué les sucedió en septiembre de ese año. Página 7
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 Evelyn ordena purga, Gobernación apoya... y la fiscal se subleva
La fiscal general de Guerrero, Sandra Luz Valdovinos Salmerón, se resistió a ser separada del cargo luego de que la gobernadora Evelyn
Salgado confirmó las renuncias del secretario general de Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso Núñez, y del titular de Seguridad Pública,
general Rolando Solano Rivera, a una semana del asesinato del normalista Yanqui Kothan Gómez Peralta. En conferencia de prensa,
Salgado sostuvo: en un ejercicio de responsabilidad moral, y coadyu ROGELIO AGUSTÍN Y GASPAR VELA  CHILPANCINGO Y CDMX
Evelyn ordena purga, Gobernación apoya... y la fiscal se subleva Guerrero. La gobernadora echa a secretarios de Gobierno y Seguridad
con apoyo de la 4T; la titular del MP pide antes de irse derecho de audiencia ante el Congreso vando para la garantía de un proceso
transparente, he recibido y aceptado las renuncias del secretario general de Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso Núñez, y del secretario de
Seguridad Pública, general Rolando Solano Rivera. Con base en mi facultad constitucional, notificaré a la maestra Sandra Luz Valdovinos
Salmerón su remoción del cargo de fiscal general del estado, realizando el procedimiento administrativo y jurídico correspondiente, al
tiempo de dar vista al Poder Legislativo estatal. Sin embargo, pese a manifestar su respeto al pronunciamiento hecho por la gobernadora,
Valdovinos aclaró que no dejará el cargo hasta que agote el procedimiento que para tal efecto debe desahogar el Congreso local. No debe
pasar desapercibido que para mi remoción se deberán agotar los procedimientos constitucionales y legales que para tal efecto se han
establecido, los cuales me permiten la garantía de audiencia y debida defensa. Informo que haré valer mi derecho de audiencia ante el
Congreso del estado para transparentar las acciones que esta fififiscalía realizó por los lamentables hechos que derivaron en la muerte de
Yanqui N, ilícito que se investigó dentro de la carpeta iniciada de oficio el 8 de marzo de 2024 por el delito de homicidio calificado,
puntualizó. Más tarde, Salgado dio a conocer la designación de Anacleta López Vega, quien se desempeñaba como subsecretaria de
Gobierno, como encargada de despacho de dicha secretaría tras la salida de Reynoso Núñez. El pasado miércoles, Lilia Vianey Gómez,
madre de Yanqui Kothan, exigió la renuncia de los titulares de las secretarías de Gobierno y Seguridad, en tanto que el sacerdote José
Filiberto Velázquez, director del Centro de Derechos Humanos Minerva Bello, expuso las omisiones graves en que incurrió Valdovinos. Por
separado, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, reconoció a Salgado por aceptar la renuncia de los funcionarios.
Reconocemos el compromiso de la gobernadora con la justicia, la transparencia y el combate a la impunidad. La decisión de aceptar las
renuncias de los secretarios de Gobierno y de Seguridad, así como la remoción de la fiscal, son determinaciones valientes que ayudarán a
garantizar una investigación imparcial, expuso en X. Así mismo, desde Yucatán Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena y los
partidos del Trabajo y Verde Ecologista, respaldó a la gobernadora de Guerrero por aceptar la renuncia de ambos secretarios y pidió castigo
a los culpables del asesinato de Yanqui Kothan. Está bien que hayan renunciado, pero además tiene que llegarse a las últimas
consecuencias en este caso. Siempre hemos estado en contra de que se utilice la fuerza pública contra un ciudadano, más de un
estudiante ... que haya castigo a los culpables, enfatizó. Presentan a policías Alrededor de 300 estudiantes de la Normal Rural de
Ayotzinapa Raúl Isidro Burgos llegaron a bordo de 10 autobuses a los juzgados federales ubicados en la zona de Acapulco Diamante,
donde se llevó a cabo la primera audiencia por el asesinato del normalista Yanqui Kothan. El párroco y asesor de la familia de la víctima,
José Filiberto Vázquez, pidió a los normalistas proteger la integridad de los parientes de Yanqui Kothan a su entrada a los juzgados, pues
los estudiantes comenzaban una protesta. Tras casi ocho horas de audiencia, se dio a conocer que los dos policías estatales involucrados
en el asesinato no fueron vinculados a proceso, pues sus representantes legales solicitaron la ampliación del término de 72 a 144 horas. En
tanto, afuera de los juzgados federales permanecieron los estudiantes normalistas realizando un mitin de manera pacífica en el que
lanzaron consignas contra el gobierno. Al salir, la madre de la víctima explicó que la audiencia se desarrolló de manera favorable para el
esclarecimiento del homicidio de su hijo el pasado 7 de marzo. para pedir la intervención de este órgano legislativo como interlocutor con el
gobierno federal y así poder retomar el diálogo suspendido desde septiembre pasado. Tras reunirse en privado con el presidente la Junta
de Coordinación Política, Ricardo Monreal, el abogado de los padres, Vidulfo Rosales, señaló que la violencia puede seguir escalando en
tanto se mantenga el encono. Pedimos que el Senado sea una institución que abra el diálogo y nos ayude a destensar lo que hoy estamos
viviendo, señaló Rosales. Al respecto, Monreal detalló que los padres expresaron sus inquietudes y le solicitaron que el Senado sea un
interlocutor para retomar el diálogo con el titular del Ejecutivo y las instancias del Estado encargadas del caso. Lo que ellos plantean en
términos generales es que se continúe con la investigación, con la búsqueda de los estudiantes desaparecidos y que haya justicia para este
asunto, apuntó. Los padres de los normalistas plantearon una comparecencia de los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional y de
Relaciones Exteriores, así como de la Fififiscalía General de la República, o la presentación de un punto de acuerdo para exhortar a las
dependencias a atender sus demandas. Vamos a intentarlo. Yo creo en el diálogo, expresó Monreal. _
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 Publican libro de su relevancia histórica i
Felipe Castro 18321908 fue un pintor que marcó a generaciones de artistas en Jalisco. Aunque nació en Ciudad de México, su familia llegó
a vivir a Guadalajara cuando él apenas tenía tres años de edad. Heredero de la tradición plástica de su padre, José Castro, Felipe supo
configurar un camino propio que le llevó a estudiar en la Academia de San Carlos, en la capital del País, para regresar a Guadalajara y ser
uno de los fundadores de la Sociedad Jalisciense de Bellas Artes, profesor en el liceo tanto de Niñas como de Varones, para luego
convertirse en maestro de reconocidos artistas como Ixca Farías, Gerardo Murillo Dr. Atl y José María Lupercio. La figura de este pintor que
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Resumen Ejecutivo

vivió en un tiempo en el que se definía la identidad jalisciense se recuerda en el libro Felipe Castro. Trayectoria de un Talento, realizado
gracias a la Escuela de Conservación y Restauración de Occidente, en colaboración del empresario Salvador Ibarra, y editado también en el
marco de los 200 años de Jalisco como Estado libre y soberano que se conmemoró en 2023. Este título se presentó el jueves en el Palacio
de Gobierno de la mano del Gobernador Enrique Alfaro y el Secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza. La importancia
histórica de la obra de Felipe Castro recae en el papel que juega en la construcción de la memoria colectiva de Jalisco, al rescatar mediante
sus retratos la imagen y figura de personajes fundamentales para vida pública del País y de nuestro Estado, reunimos para reflexionar sobre
su vida y su obra es rescatar su legado y elevarlo a la altura de su mente que su memoria exige, expresó Alfaro, quien recordó que este
pintor realizó retratos de Miguel Hidalgo y Benito Juárez así como del primer gobernador de Jalisco, Prisciliano Sánchez. Además de pintar
a diversos proceres, Castro también se dedicó a la pintura religiosa. Su acervo todavía puede verse en recintos como la Catedral de
Guadalajara, abundó Ibarra Pedroza. Una cosa que me llama mucho la atención de Castro es que pinta además figuras religiosas, le tocó
ser parte de una generación del dolor, de una generación terrible para los que vivían en el siglo 19, pero pinta también figuras religiosas, las
más conmovedoras, como las que están en el Templo de Santa Teresa, recalcó Ibarra Pedroza. La publicación fue coordinada por Eduardo
Padilla Casíllas y fue escrito porun equipo de historiadores y cronistas que incluye a Tomás de Hijar Ornelas, Arturo Camacho y Angélica
Peregrina. El lector encontraré en este volumen un estudio integral y mul tidisciplinario acerca de Felipe Castro, uno de los pintores que, con
su empeño, perseverancia y talento logró influir de manera decisiva en el panorama artístico y cultural de Jalisco en el siglo 19 y principios
del siglo 20. Sin lugar a duda este libro refuerza la comprensión de una época que es fundamental para la formación de la identidad
jalisciense y como precursor pone sobre la mesa la necesidad de revalorar y estudiar con mayor profundidad las artes del siglo 19 opacadas
desde hace mucho tiempo por otros temas, completó Padilla Casíllas.
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 PRI acusa abandono del Gobierno de Jalisco en caso de Humberto Amezcua
El presidente del PRI Jalisco, Antonio Padilla, manifestó ayer su molestia por la falta de protección de parte del Gobierno del Estado al
alcalde de Pihuamo, Humberto Amezcua Bautista, quien fue asesinado este viernes y responsabilizó al secretario general de Gobierno,
Enrique Ibarra. Aseguró que existían amenazas a Humberto Amezcua y lo sabían en el Gobierno del Estado, pero sus demandas no fueron
atendidas. Ese mismo día viernes me reuní con el alcalde Humberto Amezcua, quien me hizo saber que la situación de amenazas en el
municipio era crítica y que no contaba con ninguna protección del Gobierno del Estado. Detalló que ante esta situación, buscó a Enrique
Ibarra Pedroza, para pedirle su intervención y en todo el día no hubo respuesta de su parte. El dirigente señaló que al menos en 15
municipios, funcionarios públicos y candidatos de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco han recibido amenazas y en siete municipios no
hubo condiciones para presentar candidatos. Recordó que desde el 15 de enero les dijo en una reunión que la viabilidad de las elecciones
estaba en riesgo por las condiciones de violencia e inseguridad y deberían actuar para garantizar que el proceso se realizara en paz. Tras el
asesinato del candidato del Partido Verde, en Mascota, salieron a pedir auxilio ante las circunstancias. Desde el primer momento recibimos
indiferencia y reclamos, sostuvo. En el aniversario del partido el 3 de marzo recordó que algunos de los candidatos habían recibido
amenazas. Así mismo expresó su solidaridad con la familia a quien le aseguró que los acompañará en buscar su justicia. Laura Haro exige
atlas de riesgo Ante el asesinato del alcalde de Pihuamo que buscaba la reelección, la candidata de la coalición Fuerza y corazón por
Jalisco, Laura Haro, pidió al Gobierno del Estado que ya presente el atlas de riesgo para prevenir a los candidatos. En entrevista, la
candidata del PRI, PAN y PRD sostuvo que no lo han querido emitir porque el Estado está en llamas. Agregó que los más de ocho millones
de jaliscienses tienen miedo. Cuestionó que solamente haya sesionado una sola vez la mesa de seguridad y que no se haya presentado un
atlas de riesgo. Pidió a las autoridades estatales y federales tomar cartas en el asunto porque, han fracasado y no han sido capaces de
garantizar la paz en el Estado y esto, sí o sí, es obligación de las autoridades. La candidata dijo que no tienen seguridad y que seguirá
alertando de todas sus actividades al Gobierno del Estado.  En Jalisco no existe un protocolo claro, esas mesas de coordinación no han
servido para nada, sostuvo. Laura Haro dijo que evaluará con su equipo redoblar su seguridad y la de los candidatos de la coalición.
RECLAMO. Laura Haro pódium presidió la conferencia, en compañía del presidente del PRI, Antonio Padilla, en Jalisco derecha, y de
líderes del partido. Antonio Padilla, presidente del PRI Jalisco. La muerte de Humberto Amezcua pudo haberse evitado si Enrique Ibarra se
hubiera dignado a responder y brindar a medidas de seguridad urgentes para nuestro alcalde Laura Haro, candidata a la gubernatura.
Vivimos en un clima de violencia exacerbada, estamos enfrentando las peores condiciones de criminalidad, las peores condiciones de
inseguridad
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 Hay 15 candidatos amenazados. PRI
Acusa dirigente tricolor omisión del Gobierno estatal Hay 15 candidatos amenazados. PRI Antonio Padilla Presidente del Comité Directivo
del PRI u Desgraciadamente este hecho no sucede de forma aislada ni es ninguna coincidencia, funcionarios municipales y candidatos de
la coalición han recibido amenazas directamente en al menos 15 Municipios y en 7 Municipios no hubo condiciones para presentar
candidatos. Ejecutivo condena politización tras asesinato de aspirante MARIANA QUINTERO El asesinato de Humberto Amezcua,
candidato a la Alcaldía de Pihuamo, no fue un hecho aislado, pues por lo menos en otros 15 Municipios los aspirantes de la coalición
Fuerza y Corazón por Jalisco han recibido amenazas, aseguró Antonio Padilla, presidente del Comité Directivo del PRI. El dirigente tricolor
omitió nombrar las localidades, argumentando cuestiones de seguridad. Desgraciadamente este hecho no sucede de forma aislada ni es
ninguna coincidencia, funcionarios municipales y candidatos de la coalición han recibido amenazas codirectamente en al menos 15
Municipios y en 7 Municipios no hubo condiciones para presentar candidatos, afirmó. Padilla señaló que el 15 de enero, en una reunión
convocada por el Gobierno del Estado, advirtió de los riesgos. También acusó que el 12 de marzo, en una reunión con el Secretario General
de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, de nueva cuenta había expuesto el temor por la integridad de las y los candidatos de la coalición
PRIPANPRD. El mismo día de ayer viernes, antes de mediodía, me reuní con Humberto Amezcua, quien me hizo saber que la situación de
amenazas en su Municipio era crítica y que no contaba con ningún respaldo del Estado, apuntó Padilla. Yo busqué otra vez al Secretario
General de Gobierno para informarle y pedirle su intervención inmediata para proteger a Humberto, pero en todo el día nunca obtuve
respuesta de su parte. Por eso, que quede claro: la muerte tiede Humberto pudo haberse evitado. Respecto a los señalamientos, el
Gobierno de Jalisco condenó la politización del tema y aseguró que no hubo una petición formal para proteger al candidato. Sostuvo que
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Resumen Ejecutivo

realizó entrevistas con colaboradores de Amezcua, quienes refirieron no tener conocimiento de alguna amenaza. El Gobierno de Jalisco
rechaza rotundamente las afirmaciones del PRI de su rueda de prensa de hoy ayer, tras el asesinato del candidato a la presidencia
municipal de Pihuamo, Humberto Amezcua, ya que no hubo ninguna petición formal de este partido pidiendo protección al candidato, como
lo establece el protocolo, ni elementos formales que indicaran que había un nivel de riesgo, señaló el Ejecutivo en un comunicado.
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 Gobierno niega que se hayan denunciado amenazas a Amezcua
El gobierno del estado rechazó que se hayan presentado denuncias de amenazas en contra del alcalde con licencia de Pihuamo, Humberto
Amezcua Bautista, asesinado el pasado viernes, y que buscaba reelegirse en el cargo como candidato de la alianza Fuerza y Corazón por
Jalisco. El presidente del PRI estatal, Antonio Padilla, expresó que el crimen pudo evitarse, pues aseguró que en diversas ocasiones se
solicitó el apoyo de la Mesa de Seguridad que la administración jalisciense debía instalar como parte del proceso electoral, debido a las
diversas amenazas denunciadas por Amezcua Bautista. No podemos seguir igual, no vamos a tolerar más indiferencia e indolencia de las
autoridades, este es un llamado de urgencia, desde Jalisco para todo el país, nos están matando y al gobierno de nuestro estado no le
importamos, señaló. Padilla declaró que la mañana del viernes se reunió con el candidato a la alcaldía de Pihuamo, quien le manifestó que
la situación de amenazas en su municipio ya era crítica, y que no contaba con ningún respaldo del estado; ante ello, yo busqué otra vez al
secretario general de Gobierno Enrique Ibarra para informarle y pedirle su intervención inmediata para proteger a Humberto, en todo el día,
nunca obtuve respuesta de su parte. Aseguró que desde hace meses se ha denunciado la necesidad de que el gobierno estatal garantice la
integridad de los candidatos, así como el desarrollo pacífico del proceso electoral, pero no han atendido la petición, por lo que consideró
que es urgente que se blinden los comicios. Ante estas declaraciones, el gobierno estatal emitió un comunicado en el que rechaza las
afirmaciones del dirigente y priista y consideró que se trata de la politización de una tragedia, no hubo petición formal de protección al
candidato de Pihuamo por parte del partido, ni se encontraron elementos que indicaran algún nivel de riesgo. En el documento, las
autoridades estatales señalan que como parte de las investigaciones se realizaron entrevistas a colaboradores cercanos a Amezcua
Bautista, quienes refirieron no tener conocimiento de alguna amenaza o riesgo en contra del aspirante a la reelección. Puntualiza que la
semana pasada las autoridades estatales sostuvieron una reunión con el presidente estatal del PRI y el delegado del Comité Ejecutivo
Nacional del partido en Jalisco, Carlos Cruz, para dar seguimiento a diversos temas; tras el encuentro, afirma, no se presentó ninguna
solicitud de protección al candidato de Pihuamo. _

Seccion: JALISCO    Autor: ROBERTO HURTADO
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-03-18/A_4.pdf

 El Informador: 2024-03-19

 ALLÁ EN LA FUENTE
Quien está muy enojado es el presidente del PRI en Jalisco, Antonio Padilla Cruz. El dirigente asegura que el asesinato del candidato a la
reelección en Pihuamo, Humberto Amezcua, pudo haberse evitado si el Gobierno estatal hubiera atendido las peticiones de apoyo y
protección. Según Padilla Cruz, buscó telefónicamente al secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, para informarle de las
amenazas que estaba recibiendo el ahora muerto. Como no le respondió, entonces le envió un mensaje por WhatsApp, pero a las pocas
horas, el asesinato se había consumado. Cero y van dos en Jalisco en el contexto de estas elecciones: Jaime Vera Alanís, del Partido
Verde y aspirante a Mascota, y Humberto Amezcua. El presidente del PRI también advirtió que hay siete municipios en Jalisco en donde no
hay condiciones para competir en la elección por los temas de inseguridad, pero se reservó los nombres. ¿Qué responderá don Enrique
Ibarra QQQ Y tras el debate por la gubernatura, nos dicen que Chema Martínez por fin se decidió y está apoyando a Claudia Delgadillo. El
candidato a la Presidencia de Guadalajara por Morena y aliados publicó en sus redes sociales un mensaje de apoyo a la candidata al
Gobierno de Jalisco. Felicidades, Claudia, por haber ganado el primer debate. En Jalisco habrá de hacerse realidad la Cuarta
Transformación y cuentas con todo nuestro apoyo. Los tiempos cambian y no hay de otra: hay que cerrar filas. QQQ En más ecos del
debate, el senador Clemente Castañeda está operando como si fuera el dirigente de Movimiento Ciudadano a nivel nacional. Ante el
silencio de Dante Delgado en los apoyos a Pablo Lemus, porque se concentró en intensificar su respaldo a Salomón Chertorivski, candidato
al Gobierno de la Ciudad de México, fue Castañeda quien le echó porras al candidato a la gubernatura y lo felicitó por defender a Jalisco de
Morena. Es sabido que Lemus tiene una buena relación con Dante Delgado. ¿Pero sigue el distanciamiento interno entre la dirigencia
nacional y el núcleo de MC en el Estado Por cierto, el candidato nacional emecista, Jorge Álvarez Máynez, también mostró su apoyo a
Lemus, remarcando que Jalisco ha sido la cuna de los buenos Gobiernos.
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 Crimen inhibió a siete aspirantes a alcaldías
Por amenazas directas del crimen organizado, al menos siete aspirantes del Partido Revolucionario Institucional PRI a alcaldías de Jalisco
se bajaron de la contienda electoral, aseguró el dirigente del tricolor, Antonio Padilla Cruz. En total, añadió, en el actual proceso electoral 15
aspirantes a presidencias municipales de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, integrada por los partidos Revolucionario Institucional
PRI, Acción Nacional PAN y de la Revolución Democrática PRD, han sido amenazados y, de ellos, siete mejor desistieron de participar.
Entre los que continuaron con sus aspiraciones está el alcalde de Pihuamo con licencia, Humberto Amezcua Bautista, quien la noche del
viernes fue asesinado tras anunciar que buscaría la reelección.  En siete municipios no pudimos participar y en estos siete municipios, en
tres solamente hay candidato del partido Movimiento Ciudadano MC, ningún otro partido pudo registrar por las mismas condiciones, señaló.
El líder tricolor recalcó que Amezcua Bautista, de extracción priista, fue conminado a no participar en la elección 2024, información que,
aseguró, fue compartida con el gobierno estatal; sin embargo, la administración encabezada por Enrique Alfaro Ramírez afirmó en un
comunicado que el PRI no pidió protección de manera formal para el aspirante. Esta semana las autoridades del gobierno de Jalisco  se
reunieron con el dirigente del PRI Jalisco, Antonio Padilla, y con el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del partido en Jalisco, Carlos
Cruz Mendoza, para dar seguimiento a distintos casos del interior. Tras este encuentro, no hubo ninguna solicitud formal al gobierno de
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Resumen Ejecutivo

Jalisco por parte del partido pidiendo protección hacia el candidato de Pihuamo o hacia cualquier otro aspirante, señala el texto. Al respecto,
el líder de los priistas exigió nuevamente que se emita y aplique un protocolo de seguridad para los candidatos para poder tener pasos a
seguir ante hechos violentos. Reconoció que la mayoría de los aspirantes no quiere pedir protección de manera formal porque luego
pueden ser acusados de chismosos con el gobierno, por lo que sólo les queda cuidarse por sus propios medios. Tengo miedo porque sé
que esto que estoy diciendo, o la severidad de mis palabras, pueden tener consecuencias, pero es el papel que nos toca, acotó. Insistió en
que si el gobierno estatal hubiera actuado con responsabilidad desde el 15 de enero, cuando hubo un encuentro con partidos para hablar de
cuestiones de seguridad, no hubiera ocurrido el asesinato de Amezcua Bautista o el de Jaime Vera Alaniz, precandidato del Verde
Ecologista de México PVEM a la alcaldía de Mascota que fue asesinado el 1 de febrero en Zapopan. El líder priista aseguró que en esa
reunión afirmó que la viabilidad de las elecciones estaba en riesgo y pidió que se publicara un mapa de riesgos para que la sociedad en
general y los que participaran en el proceso electoral tuvieran claridad de dónde es más peligroso hacer política, pero no hubo respuesta. El
dirigente del tricolor reiteró que, personalmente en dos ocasiones, una de manera presencial y otra vía WhatsApp, informó al secretario
general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, sobre los riesgos de varios candidatos, entre ellos el de Pihuamo. Es lamentable que
pretendan esconderse en las faldas de la burocracia, que justifiquen y que digan que por no haber una solicitud formal no hayan actuado,
aseveró el dirigente tricolor, quien apuntó que la mañana del día del asesinato de Humberto Amezcua, el 15 de marzo, le marcó vía celular
al secretario para comentarle que las condiciones empeoraban en el municipio, pero no hubo respuesta.
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 No había amenazas vs. alcalde: Sánchez
El coordinador estratégico de Seguridad del estado, Ricardo Sánchez Beruben, mantuvo la postura del gobierno estatal en el caso del
asesinato del alcalde de Pihuamo con licencia, Humberto Amezcua Bautista, es decir, afirmó que no contaba con amenazas pese a que su
partido, el Revolucionario Institucional PRI, así lo dijo. Añadió que las intimidaciones que señala el tricolor no están asentadas en ningún
documento y, a la par, aseguró que en Jalisco hay garantías para la realización del proceso electoral.  En el último corte se mantiene la
versión de que no había habido algún tipo de amenazas y que éstas no habían quedado asentadas de manera oficial en algún oficio como
tal, aseveró. El edil con licencia fue asesinado la noche del viernes 15 de marzo. La versión del coordinador es contraria a la del dirigente
estatal del PRI, Antonio Padilla Cruz, quien señaló que el martes previo al asesinato del alcalde de Pihuamo se entrevistó con el secretario
general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, para señalarle los municipios donde el partido tenía focos rojos por violencia contra sus
candidatos. El dirigente del PRI abundó que lo anterior fue reiterado vía WhatsApp al secretario el pasado viernes, pero éste no le tomó la
llamada. Sánchez Beruben añadió que por este caso se inició una carpeta de investigación en la que ya se logró recabar distintos
testimonios a través de la Fififiscalía del Estado FE, instancia que entrevistó al alcalde interino, síndico, secretario general y comisario del
Municipio, así como a familiares.
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 antena noticias: 2024-03-21

 PARABÓLICA
¿Qué hará Esquer Bueno se puso ayer el debate a raíz de una nota que se publicó en un medio nacional y que ayer por la noche se
confirmó: el Consejo General del INE canceló el registro de las fórmulas de candidaturas al Senado de Jalisco y Campeche de Movimiento
Ciudadano, por el principio de paridad de género, y uno de esos candidatos es Alberto Esquer. Lo interesante será ver qué hace el
exsecretario de Asistencia Social, pues la salida fácil es acatar la medida y sólo hacer cambio de silla, es decir, conformarse con la segunda
fórmula para que su compañera Mirza Flores, sea quien encabece la primera fórmula. Sin embargo, no es tan sencillo como parece; en el
escenario anterior aún perdiendo quedando en segundo lugar, Esquer aseguraba una curul como primera minoría, ahora estaría obligado a
ganar la elección para poder ser senador. La decisión que tome el de Zapotlán el Grande tendrá que ser estudiada rápidamente pues no
hay mucho tiempo, y en este momento se vislumbran dos posibilidades: seguir como candidato al Senado, o retirarse para comenzar a ver
nuevos horizontes y cuentan que no sería descabellado que llegue al equipo de Pablo Lemus para meterse de lleno en la coordinación de la
campaña fuera de la ZMG. ¿Será Por cierto, para abonar a la polémica, el diputado federal emecista Horacio Fernández muy a su peculiar
estilo acusó que esto era obra de Dante Delgado. El empresario publicó en sus redes sociales que cuando hay voluntad política eso se
opera o se hace uno el occiso, y remató advirtiendo que la jugada resultaría un balazo en el pie pues podría afectar en la votación de
Jalisco, votos por cierto de los que ha vivido la burocracia de Movimiento Ciudadano así lo dijo. Día Mundial del Síndrome de Down. Este
jueves se conmemora el Día Mundial del Síndrome de Down, que no es considerada una enfermedad o discapacidad, se trata de una
condición genética, que provoca ciertas complicaciones de salud desde el nacimiento, por lo que es fundamental un abordaje integral para
que cada persona alcance su máximo potencial. Ante esta realidad, es imprescindible otorgar una atención personalizada y multidisciplinaria
desde los primeros meses de vida. El DIF Jalisco a través de la Clínica de Atención Especial CAE otorga atención directa a niñas y niños a
través de consultas médicas y paramédicas, con el objetivo de promover y fortalecer su inclusión social, educativa y familiar. Este servicio
es personalizado y se programan citas semanales yo quincenales, con una frecuencia acorde al desarrollo de cada usuario, la cuota de
recuperación es variable de acuerdo con el estudio socioeconómico de las familias. Fortalecen relación. El secretario General de Gobierno,
Enrique Ibarra Pedroza encabezó una reunión con la Vicegobernadora del Gobierno Popular Provincial de Fujian, Sra. Guo Ningning, en el
marco de la visita oficial al estado que realizó en compañía de cinco funcionarios del Gobierno Provincial. Durante el encuentro se delimitó
una ruta de acción para fortalecer y dinamizar la relación entre Jalisco y Fujian en temas de intercambio económico, académico, cultural,
turístico, tecnológico y agrícola.
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 El Informador: 2024-03-26

 Se inaugura La Partideña, la nueva fábrica de El Castillo de Tequila
Con una producción de 30 mil litros diarios de destilado 100 de agave, inició operaciones la fábrica de tequila La Partideña, en El Arenal,
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Resumen Ejecutivo

Jalisco, la cual surtirá de la bebida a las marcas Adictivo, Tierra Sagrada, Lote Maestro y Bandido de Amores, que forman parte de El
Castillo de Tequila. El empresario tequilero Gildardo Partida Hermosillo, inauguró dicha planta, que opera al interior de El Castillo de
Tequila, que es una fábrica y un atractivo turístico de la región, pero en los próximos años se convertirá en un complejo con hospedaje. La
Partideña tendrá una producción diaria de 140 toneladas, gracias a tres hornos de mampostería con una capacidad de 35 toneladas de
agave cada uno, tres autoclaves de 30 toneladas cada uno, un tren de molienda capaz de moler más de 10 toneladas por hora, 11 tinas de
fermentación con capacidad de 51 mil litros cada una, así como ocho alambiques: seis para destrozar y dos para refinar, todos con un
volumen de 10 mil litros cada uno. Para la construcción de La Partideña se emplearon a más de 500 personas, en sus operaciones diarias
la planta genera 300 empleos directos, mientras que de forma indirecta podrían ser el triple. El nombre de La Partideña es en honor a los
Partida. Nuestros ancestros directos, que llegaron a incorporarse en la agroindustria del tequila en esta región. El ancestro más antiguo
documentado es mi tatarabuelo, don Ramón Donato Partida, quién plantó mezcales en la barranca del Tecuane y fue un arriero que llevaba
vino mezcal, hoy llamado tequila, hasta el puerto de San Blas. Ya somos seis generaciones. Somos portadores de un legado familiar
indiscutible en la industria del tequila, acentuó Gildardo Partida. Una de las características que distingue esta nueva planta es el uso
exclusivo de energía limpia, con base en gas natural, con el fin de cuidar el medioambiente. Además, el empresario aseguró que los
procesos tienen una reducción en su consumo de agua y respeto al campo. Estrenan tequila artesanal Adictivo, la marca emblema del
grupo tequilero, estrenó un destilado cuya técnica de fabricación es ancestral, con un embotellado artesanal especial para esta edición. Se
trata del tequila Adictivo Craft, con el que se realizó el brindis de la inauguración de La Partideña. Es un tequila blanco, fabricado con
tahona, su botella es de cerámica hecha a mano por artesanos mexicanos, cuya producción comenzó con el arranque de la nueva planta.
Para inaugurar La Partideña, la familia Partida orquestó una fiesta con música y show en vivo, comida a tres tiempos y un brindis en la
recién estrenada terraza de El Castillo de Tequila. En el acto protocolario de la inauguración brindaron discursos el secretario general de
Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, el presidente del Poder Judicial, Daniel Espinosa Licón, y la diputada Gaby Cárdenas, quienes
destacaron el rol turístico que juega El Castillo de Tequila en la región, así como el papel de la industria tequilera en el crecimiento
económico del Estado. Por su parte, Gildardo Partida Meléndrez, titular de la Cava de Oro, reconoció el trabajo de su hijo con la
construcción de La Partideña, así como su visión empresarial al llevar su producto a los mercados internacionales. La fábrica La Partideña
es símbolo de esfuerzo y dedicación y motivo de mucho orgullo para mí y la familia Partida. Agradezco a Dios por darme la dicha de ser
testigo de este logro de mi hijo. También su madre, Leticia Hermosillo, compartió palabras con los asístentes. Estoy muy orgullosa de Gil,
por sus logros de vida y éxito empresarial. Gil es un empresario hecho y derecho, con un éxito indiscutible, con gran visión y sobre todo,
reconocido por su pasíón a la industria tequilera y el amor a esta tierra. Hoy puedo presumir que sin agraviar a nadie, soy la madre más
orgullosa y quiero agradecer a todos ustedes por estar aquí, en la inauguración de la Fábrica La Partideña. Complejo turístico Lo que ya es
un atractivo turístico para la región, pronto se volverá un complejo habitacional para hospedar visitantes. Y se espera generar una alta
derrama económica en la zona, pues está en proceso de construcción un hotel. La construcción de este hotel durará entre seis y siete años.
Brindará empleo a unas mil personas y formará parte de un complejo que comprenderá La Partideña, la Cava y el propio El Castillo de
Tequila. Este hotel tendrá 86 habitaciones y cuatro penthouse, con una capacidad para hospedar entre 300 y 400 personas. El Castillo de
Tequila es un referente en el Paisaje Agavero y una fuente de empleo en nuestro municipio. El esfuerzo diario de nuestros colaboradores ha
rendido frutos día con día, remarcó Gildardo Partida Hermosillo. La empresa tiene siete años de historia, es un inmueble que tiene una vista
privilegiada hacia el paisaje agavero, donde el azul del agave se mezcla con el azul del cielo en el horizonte. Los turistas acuden a El
Castillo de Tequila donde hay paseos para presencial la línea de producción de esta bebida, donde 250 personas trabajan para envasar
más de cinco mil botellas al día, en jornadas de ocho horas, el equivalente a más de un millón de litros de tequila al año. APUNTAN AL
MERCADO EXTRANJERO l Las marcas del grupo El Castillo de Tequila exportan su producto a Norteamérica y Asia, pero con la llegada de
La Partideña, la expectativa es crecer las ventas en el mercado oriental y expandirse al mercado europeo. l Actualmente, las marcas
Adictivo, Tierra Sagrada, Lote Maestro y Bandido de Amores llegan a 50 Entidades de Estados Unidos, y se se lleva el 80 del producto
exportado. También se venden en las cinco regiones de Canadá y, en menor medida, en los países de China, Japón y Corea del Sur. l Con
la producción de La Partideña, se buscará colocar el producto en los países europeos. En la mira ya están el mercado español y alemán. l
El año pasado, se vendieron más de 120 mil cajas, con seis botellas cada una, en Estados Unidos. Gildardo Partida aseguró que el
crecimiento de las exportaciones de cada año es a doble digito.
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 antena noticias: 2024-04-09

 Celebran diputados aniversario de la fundación de Tecolotlán
En sesión solemne el Congreso del Estado de este lunes, se conmemoró el 500 aniversario de la fundación como población y 180 años de
la declaratoria como municipio libre y soberano de Tecolotlán, Jalisco. La diputada Ana Ángelita Degollado González, hizo un recuento
histórico sobre las tradiciones y cultura de la zona, además resaltó la celebración de la sexta edición de la Feria del Taco 2024, que busca
generar un incremento en las distintas áreas económicas de la zona y reconoció la aportación cultural de los pueblos originarios. Por su
parte, Arturo Eliud Saldaña Vázquez, alcalde del municipio, dijo que el ayuntamiento reconoce a un hombre y a una mujer que a través de la
cultura y educación han sentado un precedente importante para la historia de la población como lo son Cornelio García y Julia Hernández,
esta última, quien fuera Subdirectora de la Escuela Normal de la entidad. El legislador Fernando Martínez Guerrero, presidente de la Mesa
Directiva, felicitó a los distintos personajes que honran a la sociedad tecolotlense, destacó que la historia es lo que se escribe en la vida de
los pueblos y su gente y concluyó haciendo mención de los distintos puntos turísticos de la zona. Estuvieron presentes Alain Fernando
Preciado López, Subsecretario General de Gobierno; Salvador Barragán Flores, Juez Civil del Décimo Partido Judicial con sede en Ameca;
Rito García Lepe y Antonio Rubio Flores, ex presidentes municipales de Tecolotlán; María del Rosario Vázquez Canales, Directora
Municipal del DIF; estudiantes de las telesecundarias Tamazulita de Vasco Quiroga y Cofradía de Duendes Adolfo López Mateos; Perla
Padilla, Promotora Cultural así como los presidentes municipales de Mexticacán, Ameca y Chiquilistlán, entre otros.
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 El milenio Guadalajara: 2024-04-11

 PAN Jalisco no ha sido convocado a mesas de seguridad electorales
El Partido Acción Nacional PAN en Jalisco denunció que no ha sido convocado para participar en las mesas de seguridad del gobierno
estatal instalada por el proceso electoral. Aunque ningún aspirante del instituto político ha recibido amenazas, su presidente estatal, Juan
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Resumen Ejecutivo

Pablo Colín, señaló que es de suma importancia ser incluidos en los análisis de los trabajos para garantizar la integridad de los
contendientes. He estado en comunicación con el secretario general de Gobierno, por algunas cosas, no en específico en el tema de
seguridad, pero al momento no me han convocado a ninguna mesa de seguridad, a mí no me han convocado, tendrían que convocarnos a
todos los partidos, a la última que yo asístí, junto con la anterior presidenta, fue de dirigentes, igual, todos los dirigentes de partidos políticos
y estaba toda la mesa de seguridad, a partir de esa no ha habido otra que nos hayan convocado, señaló el dirigente del partido blanquiazul
en Jalisco. Por otro lado, dio a conocer que ya comenzó el proceso de revalidación luego de que no se pudieran registrar al menos seis
candidatos a regidores de las zonas Altos y Valles, ya que en la plataforma se presentaron algunos errores técnicos o humanos, que no
permitieron realizar el trámite. Por este motivo, Colín dijo que espera una resolución favorable. Hay situación jurídica no inestable, más bien
lo que tenemos es algunos juicios presentados ante los órganos electorales de impartición de justicia para valorar que el Instituto Electoral
nos haga válido el registro de regidores; el caso de las planillas tuvieron alguna de complicación en el registro es donde estamos pidiendo
que nos hagan válido el registro de los regidores, pero en caso de cabezas estamos todos completos por parte de Acción Nacional;
tenemos todos los candidatos registrados, finalizó. _
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 La Cronica Jalisco: 2024-04-12

 Seré la mano firme que necesita Jalisco
Eran casi las 10 de la noche del sábado 16 de marzo cuando Laura Haro dejó las instalaciones del partido en Calzada del Campesino.
Subió a la camioneta en la que se transporta regularmente para dirigirse a su próximo destino. En el trayecto comenzó a recibir llamadas de
manera insistente, más de las que recibe en la cotidianeidad. Supo que algo no estaba bien. Dos encapuchados montados en motocicleta
con armas se les emparejaron. Miedo. Maniobras evasívas. Fuga. Las llamadas que recibía eran para notificarle el asesinato de Humberto
Amezcua, alcalde de Pihuamo con licencia para buscar la reelección. Su amigo. La candidata de la coalición Fuerza y Corazón por la
gubernatura de Jalisco confiesa que fue un momento de shock, estrés. La adrenalina de ser perseguida por dos personas armadas y la
noticia del asesinato de quien era para ella un entrañable amigo, fue una experiencia demoledora, confiesa en entrevista para La Crónica.
El incidente con las personas encapuchadas, ¿crees que fue un mensaje que te quisieron enviar No, no, para nada ... Eran personas
armadas, seguramente querían quitarme la camioneta, mi equipo reacciónó bien y avanzamos. ¿Temes por tu vida Todos los jaliscienses
tenemos temor de perder lo más importante que es perder nuestra libertad, nuestra vida, pero soy una mujer de muchísima fe, de una fe
inquebrantable, de una convicción inquebrantable, de una voluntad inquebrantable, me siento muy tranquila con la conciencia muy tranquila
porque no tengo ningún pacto ni acuerdo con nadie, que 1o sea con la ley, ni tengo ningún pendiente con la justicia ni he cometido un solo
acto de corrupción, por eso me siento tranquila, quienes actuamos bien, nos va bien. ¿Has recibido amenazasNunca.¿Ahora que te
acompaña el ejército, tesientes seguraTengo mucha confianza en las institucionesarmadas. Desde que soy chiquita megustan las
instituciones armadas, no megusta que a nuestras fuerzas armadas lasestén maltratando de esta manera, que lostengan en condiciones tan
complicadas, que los tengan haciendo trenes; perdón,pero no son fuerza de la construcción, sonfuerzas armadas.¿Y si fueran policías
municipales o delEstado las que te cuidaranSí. He recibido acompañamiento por parte de la policía estatal, ojo, esa es la granmentira del
Gobierno del Estado. Cuandomando el oficio a la Mesa de Seguridadtengo comunicación con ellos, nuestroacuerdo público es que iba a
informar sobremis recorridos por el Estado ... Habíamunicipios en donde la autoridad determinaba,con base en sus criterios, conocimientoe
información que sólo tienen ellos, que me acompañara la policía estatal, a lacual tengo muchísima gratitud, reconocimientoy respeto.El
gobernador en un momento de sumandato reconoció que la Fififiscalía estabainfiltrada, ¿harías una depuraciónde la Fififiscalía y también
de las policíasDebemos entrarle con todo al fortalecimientoinstitucional, no creo todos quelos servidores públicos sean malos, creoque
somos mucho más los buenos y, porsupuesto, se debe de hacer un diagnósticoclaro, pero, también, el acompañamientoinstitucional. Hay
personas delministerio público que tienen más demil 500 carpetas de investigación, esoes inhumano, imposible, no pueden trabajaren las
condiciones en las que están,conozco muy bien la Fififiscalía porqueme he convertido en cliente frecuente, laneta es que está inhumano, no
puede sereso: la carga laboral, la falta de apoyo,les vale... toda mi empatía con quienesson los responsables de la
investigación,procuración e impartición de justicia.Municipios como Jilotlán de los Dolores,donde no hay un Ayuntamientopor la inseguridad;
municipios comoLagos de Moreno o Encarnación deDíaz que se consideran por momentosingobernables, recibirías al Estado deesta
manera.Tría a despachar ahí. Sí me voy a animary resolver los temas de la gobernabilidad,Porque la población está abandonada,
conozcocada uno de los municipios. Yo sí fui,platiqué con el Concejo Municipal de Jilotlány es gente de bien, pero están abandonados,¿tres
años sin gobierno ¿Dóndeestá el gobernador No tengan duda, la gobernadorava a atender las cosas va a estardonde tiene que estar. Ha
hecho faltaestrategia, inteligencia, uso de las nuevastecnologías, voluntad de resolver las cosas,mano firme, Estado de Derecho, el
abandonode los municipios es brutal.¿Quién va a ser tu mano de hierroMi mano. Soy una mujer lista, preparadapara rodearme del mejor
equipo. Les voyavisando: a todo mi equipo les voy a hacerexámenes de control de confianza ...Soy una mujer que tiene carácter,
voluntadinquebrantable, mano firme, soy unamujer de Estado, soy una política profesional,me he dedicado toda mi vida a estaactividad, no
hago negocios con la política,me he preparado toda mi vida paraeste momento.Luego del encontronazo con el Gobiernode Jalisco, ¿has
sido amedrentada orecibido amenazasViolencia institucional. Filtraron datos personalesde mi equipo, de mis colaboradoresen televisión; me
han llamado mentirosa,eso es violencia. Mentirosos ellos.Por eso las y los diputados federales salieronha señalar y pedido que se atraiga
lainvestigación; en las autoridades locales,desafortunadamente por este desprecio,desdén, arrogancia, soberbia, no confío.Por autoridades
locales, te refieres a...Alas autoridades estatales.¿Al Fiscal, al GobernadorA los más altos mandos de este Estado.¿El secretario general de
GobiernoEllos están informados, espero que el titulardel Ejecutivo tenga la informaciónclara, correcta, me parecería desastrosoque no le
informaran bien al hombre quemejor informado debe de estar en el Estado.Estoy lista para entablar el diálogo,pero he estado siempre y ha
habido desprecio...desprecian a las víctimas, cómono van a despreciar a quienes consideransus adversarios. Es impresionante la faltade
oficio político, no tienen oficio político.Luego dicen: no politices el tema,¿pues de qué quieren que hablemos: de la crisis del agua, del
abandono al campoPues la crisis de inseguridad es real.Laura Haro se mantiene en todas lasencuestas que se han presentado en
tercerpuesto, alejada de los dos punteros.Ella es la candidata del PRI, el PAN y elPRD, los dos primeros han gobernadoal país y a Jalisco,
ambos recibieron votosde castigo, dejaron los Poderes Ejecutivos.Aunque se reconoce que fueronpartidos poderosos, que gobernaron
porlargos periodos, Laura Haro crece políticamenteen ellos cuando son oposición,disminuidos, mientras atraviesan el peormomento de su
historia.¿La imagen del PRI y PAN son negativospara su campañaPues... soy una priista de cuna, no niegomi origen. Crecí en el PRI de la
oposición.¿Pero han sido negativos para su campañaNo, yo respeto a la militancia del PRI ydel PAN.Me refiero aimagen.Somos los partidos
con más historia, el PRItiene 95 años. Hay quienes han traicionadola confianza del PRI, por cierto, muchosya se fueron a otros partidos, al
Verde, aMorena, se disfrazan. Cambian de piel comoserpientes, las serpientes lo hacen pornaturaleza. No los hace mejores, los
hacetraidores. Respeto a la militancia queme ha dado su confianza. Yo jamás voy amorder la mano de quienes me dieron laconfianza.
Ideológicamente soy muy sólida,sé cuál es mi visión de gobierno, lo quenecesita Jalisco y hay mucha generosidadde los tres partidos
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Resumen Ejecutivo

políticos.¿Cuánta influencia tiene Alejandro AlitoMoreno en tu carrera políticaAlejandro Moreno es el presidente delComité Nacional, es un
hombre que haconfiado en los jóvenes, yo soy la candidatamás joven de todo el país para buscaruna gubernatura, se la ha jugado contodo
con las nuevas generaciones, ha sidoun hombre que ha sido terriblementeperseguido, difamado por el GobiernoFederal porque votamos en
contra de laReforma Eléctrica. Esa es la realidad deAlejandro Moreno. Es un hombre con visión,con experiencia, es un hombre
jovenpolítico. Le tengo toda la estima, gratitud,porque es quien más se la ha jugadocon los jóvenes, agarró al partido enel peor momento.
Es un hombre de manofirme, se atrevió a correr a la bola de corruptos,traidores, de los gobernadores,a los que no eran capaces de
defender alpartido en lo público y lo privado.¿Ha influido en tu campañaHablo mucho con el presidente Alejandro,tiene experiencia. Platico
con él comoplatico con el dirigente nacional delPAN, del PRD. Es un hombre respetuosoque ha permitido que las y los
candidatosplanteemos nuestro proyecto, nuestra estrategiade campaña, ha sido un enormerespaldo para mi carrera política.A unos días de
que se dé el segundo debateentre candidatos a la gubernatura deJalisco, Laura Haro sabe que llega con elprimero de ellos en la bolsa, en
la opiniónpública se formó una imagen positiva, estáconvencida de ganar los que quedan.Qué opinas que, luego del primer debate, la gente
te considera buena candidata,pero los partidos que representas note favorecen.No me conocían porque no tengo los millonesde pesos para
pagar la pauta o espectaculares,es una campaña muy austera, la más austera de toda la historia y québueno. Le pediría a la autoridad
electoralque actúe, ¿de dónde están sacando tantalana La gente no me había escuchado, nome conocía, tengo 22 años de trayectoria,soy
legisladora federal con licencia. Lo queles diría es que confíen en mí, el presenteno es mejor que el pasado.¿Lista para el segundo
debateLo voy a ganar, gané el primero voy a ganartodos. Pero lo que quiero ganar es lapaz para el Estado.¡De perder, ¿qué vas a ganarNo
voy a perder, voy a ganar. Esta es miquinta boleta electoral consecutiva, megusta competir, me gusta aprender, todoslos días aprendo y
desaprendo, hay cosasque debemos de aprender como sociedad,me entusiasma mucho ir a los recorridos,a los municipios, conocer a la
gente, tengoimán bien canijo con los niños; las niñas,sé que hay una responsabilidad, las mujeresjóvenes han visto en mí una mujer
valiente,echada para ade lante, frases comoque quieren ser como yo cuando crezcan,siento los hombros con una mayor
responsabilidad;pero también está bien chido,es muy bonito, como bien rico, la gente esbuena en Jalisco.Laura Haro está en una posición
en la que parece sentirse cómoda, no es la punteray la imagen que proyecta es que en sucampaña tiene mucho que ganar y nada que
perder. Y lo sabee
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 El Informador: 2024-04-16

 Con exposición de botellas y libro, el CRT arranca festejos
El Consejo Regulador del Tequila CRT comenzó los festejos por su 30 aniversario con la presentación del libro Tequila, el único arte que se
puede beber, escrito por el comunicador Iván Sergio Mendo, y también con la inauguración de una exposición de botellas de tequila y de
obras de arte inspiradas en la Declaratoria de Denominación de Origen de esta bebida, que también celebra medio siglo de consolidación.
En el Palacio de la Cultura y los Congresos PALCCO, donde se llevó a cabo el evento conmemorativo, el presidente del CRT, Miguel Ángel
Domínguez, resaltó que el tequila obtuvo la primera Denominación de Origen en México. El empresario subrayó que la bebida es una de las
razones por las que el país es reconocido a nivel mundial, al igual que el mariachi. Para conmemorar ambas fechas, en el CRT decidimos
celebrar, con distintas actividades y con todas las personas que desde su trinchera se han sumado, para que hoy nuestro tequila, nuestra
primera Denominación de Origen mexicana, sea un motivo de orgullo y una carta de presentación de México en el mundo. Roberto Ciprés,
quien es presidente de la Cámara Nacional de la Industria Tequilera CNIT, reconoció las tres décadas de labores del CRT para mantener la
Denominación de Origen en el país. Enrique Ibarra, secretario General de Gobierno, resaltó el liderazgo del CRT para incrementar la
producción del tequila año con año. Por último, Sergio Iván Mendo explicó que el libro está basado en el diálogo con productores y
trabajadores del sector tequilero. Resalto esta oportunidad que tuve para hablar sobre una bebida tan emblemática, de los tequileros, de
gente que con tanta amabilidad me recibió, dedicó su tiempo, entusiasmo, que me dijeron sus vivencias; de los productores, los
comercializadores, de la gente que asesora es un mundo de experiencias. La muestra estará abierta al público hasta el próximo 28 de abril.
Consta de dos mil botellas. w Página 9
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 Inicia CRT conmemoración por aniversario y Denominación de Origen del Tequila
El Consejo Regulador del Tequila CRT inició los festejos por el aniversario número 50 de la declaratoria de Denominación de Origen del
Tequila, al igual que los 30 años de la fundación del organismo tequilero. El inicio de los festejos se llevó a cabo ayer en el Palacio de la
Cultura y los Congresos PALCCO donde fue presentado el libro Tequila, el único arte que se puede beber, con autoría del periodista Iván
Sergio Mendo, así como la inauguración de la exhibición de botellas de tequila y la exposición de obras de arte inspiradas en la declaratoria
de origen de la bebida más tradicional de Jalisco. El presidente del Consejo Regulador del Tequila, Miguel Ángel Domínguez, resaltó que el
tequila es la primera Denominación de Origen de todo México, además de ser una de las razones por las que el país es conocido a nivel
mundial. Para conmemorar ambas fechas, en el CRT decidimos celebrar, con distintas actividades y con todas las personas que desde su
trinchera se han sumado, para que hoy nuestro Tequila, nuestra primera Denominación de Origen mexicana, sea un motivo de orgullo, y
una carta de presentación de México en el mundo, reiteró. Roberto Ciprés, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Tequilera,
reconoció los 30 años de labores del Consejo Regulador del Tequila para mantener la declaratoria de origen en el país, así como ayudar a
posicionar a la bebida a nivel mundial y se garantice la calidad del producto a los consumidores. Gracias a los esfuerzos de los
colaboradores, se ha logrado que el tequila esté posicionado como un referente de México. Reconocer al Consejo Regulador por sus 30
años en materia de protección de la Denominación de Origen y de sus trabajos que certifiquen la autenticidad, el resultado y confianza,
garantía y certidumbre a nuestros consumidores, profundizó Ciprés. Enrique Ibarra, secretario general de Gobierno, estuvo en el evento y
resaltó la importancia de la producción de tequila que tiene Jalisco dentro del sector a nivel nacional, pues aporta más hectáreas de agave
que ningún otro Estado en el país. El tequila es de los principales productos agrícolas del Estado. Actualmente, se calcula que hay más de
496 mil hectáreas sembradas, de las cuales, el 74 están en Jalisco y el resto en otras Entidades que están dentro de la Denominación de
Origen, señaló Ibarra. El funcionario estatal también destacó el número de marcas, destilerías y productores de agave que hay en la
Entidad, afirmando que toda la industria que conforma al sector aporta más de 100 mil empleos para todo Jalisco. Hay más de dos mil 600
marcas; están registradas 202 destilerías y se suman 41 mil 840 productores de agave, generando un agregado mayor a los 100 mil
empleos, declaró. Las cifras de producción del tequila se mantienen en cientos de millones, ya que en el año 2022, fueron generados más
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de 651 millones de litros de tequila mientras que en 2023, la producción ascendió a los 599 millones de litros de la bebida. En cuanto a
exportación, el mercado tequilero vendió más de 416 millones de litros a más de 120 países y Estados Unidos se consolidó como la nación
que más tequila recibió con el 80 de toda la mercancía del producto. Iván Mendo, periodista en Jalisco, fue el escritor del libro Tequila, el
único arte que se puede beber, cuya obra fue basada en el diálogo con productores y trabajadores relacionados al sector tequilero,
agradeciendo a quienes lo recibieron y le permitieron conocer más de la industria. Esta oportunidad de hablar sobre una bebida tan
emblemática de tequileros, de gente que con tanta amabilidad me recibió, dedicó su tiempo, entusiasmo, que me dijeron sus vivencias, los
productores, los comercializadores, la gente que asesora es un mundo de experiencias, agradeció Mendo. Martín Muñoz Sánchez,
comisionado técnico del CRT, dijo que el libro permitirá conocer parte de la historia de 30 años del CRT, al igual que los procesos de
producción y la transformación del agave hacia el tequila. El libro recapitula las experiencias desde a quellos personajes que conformaron al
Consejo Regulador del Tequila, cómo ha sido el transitar de la cadena agavetequila a lo largo de 30 años de evaluación del Consejo
Regulador del Tequila, indicó Muñoz Sánchez. La galería artística y exposición de botellas estará disponible al público desde ayer hasta el
28 de abril, en la Sala MET de PALCCO, donde se podrán encontrar más de dos mil botellas de distintas marcas de Tequila; por su parte,
Domínguez insistió en que las botellas representan objetos artísticos, al señalar que simbolizan productos hechos de la mejor calidad por
parte de productores agaveros y trabajadores del sector tequilero. Cada botella expuesta, cada obra de arte exhibida, nos recuerda la
riqueza de nuestra tierra; a nuestros agaveros que, con arduo trabajo y compromiso, nos brindan los nobles y admirables agaves; a
nuestros tequileros, cuya destreza y pasíón por su oficio, se reflejan en cada botella que producen, y a nuestros artistas, cuya creatividad y
talento han dado vida a estas obras que ahora tenemos el privilegio de admirar, explicó.
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 Investigan agresión a jefe de campaña en Baja California Sur
Autoridades investigan la agresión a Rogelio Núñez Drew, coordinador de campaña de la candidata a diputada local en Baja California Sur,
Yusahara Álvarez Manríquez, del partido Fuerza por México. El secretario general de Gobierno, Saúl González Núñez confirmó que se abrió
la carpeta de investigación; la Procuraduría General de Justicia ya realiza las primeras indagatorias.
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 Quitaron la escolta a Alcalde asesinado
MURALSTAFF Pese a denunciar amenazas de muerte, la Administración del Gobernador de Tamau lipas, el morenista Américo Villarreal, le
quitó hace un año la escolta a Noé Ramos, Alcalde con licencia de El Mante que buscaba la reelección por la alianza PANPRI y que fríe
asesinado el viernes. Aunque tras el crimen el Gobierno de Villarreal ha negado que Ramos haya solicitado protección, documentos en
poder de Grupo REFORMA, testimonios de allegados y declaraciones en vida del panista confirman que se le retiraron los elementos de
seguridad. Ramos envió al menos tres oficios, en mayo y junio del año pasado, al Secretario General de Gobierno del Estado, Héctor Joel
Villegas, señalando que el 27 de mayo del 2023 le retiraron la escolta que había recibido apenas en diciembre de 2022. En uno de los
textos, el panista advierte amenazas de grupos criminales y que si algo le pasa a él o a su familia, hace responsable al Gobernador y a su
Secretario de Seguridad, General Sergio Chávez. Se alertó en tiempo y se exigió al Estado que diera las garantías, afirmó el diputado
federal panista con licencia, Gerardo Peña Flores. El panista también denunció las amenazas en actos públicos, como el 14 de diciembre
del 2022, cuando acudió al Congreso local para pedir protección al Gobierno estatal. Hasta anoche, las autoridades no han reportado
alguna detención por el crimen de Ramos. La principal rival de Ramos por la Alcaldía era la morenista Patty Chío de la Garza, quien, en un
hecho inusual, fue nombrada en Ciudad Victoria como candidata el 11 de marzo tras ser palomeada por la dirigente estatal de Morena,
Yuriria Iturbe, cercana de Villarreal.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
En tiempos de campañas, a los candidatos les resultan muchos amigos y, la mayoría, con iniciativa de apoyo. Nos cuentan que la campaña
por la Presidencia de Guadalajara está llegando a las iglesias. Resulta que a varias parroquias están llegando personas para hacer
peticiones en las misas y piden que se ore por algunos candidatos. ¿Alguien lo tiene identificado ¡Sa quen los nombres Parece de risa, pero
ya en algunas iglesias se reporta la crítica de feligreses, quienes exigen que no metan las campañas en estos recintos religiosos. Lo que
tampoco se sabe es si quienes pagan por esas misas son aliados o adversarios. ¿Qué tal QQQ En más temas polémicos, el coordinador de
la campaña de Morena en Jalisco, Leonel Cota, acusó al secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra, de interferir en el proceso electoral
y hasta tener personas cercanas en la nómina del Instituto Electoral. Pero desde el Palacio de Gobierno contestaron rápidamente como
pocas veces lo hacen para temas importantes para la población que hay un trabajo imparcial hacia todos los partidos en el presente
proceso electoral. Por lo tanto, aseguran que son falsos los señalamientos del morenista y que no entrarán en debates con políticos. En el
Instituto Electoral del Estado también reaccionaron y respondieron que todas las solicitudes de registro de planillas fueron aprobadas o
rechazadas con los mismos criterios legales, sin excepción. Lo anterior, ante los cuestionamientos de Morena de que la autoridad electoral
hizo trampa afectando candidaturas. Es más, aclararon que fueron restituidas. Todo indica que en la última parte de las campañas se
pondrá buena la grilla. QQQ Tremenda agenda de trabajo en el Congreso del Estado se anuncia para este jueves. Hasta parece que la
Legislatura estatal está iniciando y no cerrando su actividad. Se anunciaron trabajos para 12 comisiones legislativas y llama la atención que
los diputados y las diputadas que tendrán más chamba son María Padilla Morena, así como Enrique Velázquez y Mara Robles ambos de
Hagamos. Otras comisiones están convocando a sesión prácticamente para tomarle protesta a su nuevo presidente o presidenta, porque
muchas se quedaron sin cabeza luego de que muchos de los legisladores solicitaron licencia para irse de campaña.
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 Falla Morena; reparte culpas
Morena falló en los registros, aun así recuperó candidaturas en Alcaldías, pero insiste en culpar al Gobierno estatal y al Instituto Electoral y
de Participación Ciudadana IEPC. El Tribunal Electoral del Estado reconoció su derecho a participar en la contienda a 54 ciudadanos
postulados en coalición o por separado de los partidos Morena, Verde, del Trabajo, Hagamos y Futuro. En las resoluciones aprobadas esta
semana por el Pleno, refrendaron omisiones de la dirigencia estatal del partido guinda, tal como el 15 de abril señaló Paula Ramírez Hóhne,
consejera presidenta del IEPC. Laparte actora presentó en tiempo y forma, respecto de la totalidad de la planilla, la documentación
requerida para que fuera registrada su candidatura. El partido político responsable señaló que, por una omisión involuntaria, no se presentó
la documentación completa del expediente de la planilla, expone el estudio de fondo del juicio para la protección de los derechos
político-electorales del ciudadano interpuesto en Encarnación de Díaz. Pero no hubo autocrítica Leonel Cota Montaño, enviado del Comité
Ejecutivo Nacional CEN de Morena, reiteró su visión de mala fe. Tenemos una resolución del Tribunal, a eso nos atenemos. Nosotros le
dijimos: Tribunal, estos son los procedimientos, los entregamos, no fueron recibidos por el Instituto Estatal Electoral. Hubo dos casos,
Encarnación de Díaz y Cihuatlán, que tenían todo, el 100 por ciento, no había ni un error y no les dieron el visto bueno, arremetió. A él se
unió Claudia Delgadillo, candidata a Gobernadora. Nosotros les queremos pedir al IEPC que dejen de meter las manos, que ya dejen de
estar haciendo trampa de la mano de los corruptos de Movimiento Ciudadano, acusó. Cota Montaño sostuvo que hay injerencia de Enrique
Ibarra Pedroza, Secretario General de Gobierno. La nómina de Ibarra es un hecho que se platica en todos los actos de actividad política ....
No queremos la intromisión del Gobierno estatal en este proceso, expresó. Ibarra Pedroza rechazó los dichos de quien en 2006 fríe su
copartidario en el PRD. Un valor central en un proceso electoral es el de la imparcialidad, y ahorita es el desempeño que debo de tener. No
entraré en controversias estériles con actores políticos que, además, lo considero innecesario y va contracorriente de lo que debo ahorita de
desempeñar .... De miparte digo: mi afecto y toda mi consideración, dijo el Secretario.
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 LA TREMENDA CORTE
Que sonrisas, y nada más, fue lo que generó en Casa Jalisco la versión que circuló en redes sociales sobre la presunta negociación por
parte de Enrique Alfaro de una embajada para su persona una vez terminado su mandato. Los únicos temas a tratar por el mandatario
estatal en la Ciudad de México, aseguran, fue el de los profesores de la CNTE que exigen resolver problemas laborales que tienen en el
estado, y luego una serie de reuniones con diferentes funcionarios federales para revisar proyectos locales y, muy importante, el
presupuesto para ello. Nada más. Ah, y que tampoco fue a negociar contratos como director técnico de futbol. Que Manuel Velasco, uno de
los hombres fuertes del PVEM, y los candidatos de ese partido en Jalisco, ofrecerán hoy una rueda de prensa en un hotel junto a la glorieta
Minerva. No hay un tema específico en la invitación, aunque suponemos que destacarán las ventajas de los postulados por el partido del
tucán, principalmente el de Puerto Vallarta, Luis Munguía, quien compite separado de los partidos de la coalición. La cita es las 13:00 horas,
aunque extraña que Claudia Delgadillo, candidata al gobierno estatal, no tiene ese acto en su agenda. Porque hay que recordar que Claudia
Delgadillo es militante del PVEM. Que Leonel Cota y Enrique Ibarra Pedroza son viejos conocidos de la política, pero eso no valió para
evitar que el representante de Claudia Sheinbaum en Jalisco le echara lámina al secretario general de Gobierno estatal, a quien acusó de
estar metiendo mano en las decisiones    del IEPCJ. De manera formal desde Palacio de Gobierno se emitió un comunicado desestimando
las palabras del expresidente nacional del PRD y hoy feroz morenista. Lo que no sabemos es si entre ellos se cruzaron llamadas ayer sobre
el tema. Que las universidades en Jalisco mantienen un genuino interés por contar con la presencia de candidatos de todos los partidos y
para diferentes cargos en las campañas en charlas con la comunidad académica y estudiantil. Lo que no cuadra es que haya aspirantes
que desairan las oportunidades de convivir con los jóvenes. _
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 PARABÓLICA
Niega Ibarra interferencia. Luego de que el morenista Leonel Cota Montaño acusara una supuesta intervención de Enrique Ibarra Pedroza
para la toma de decisiones   por parte del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, el secretario General de Gobierno salió de
inmediato a negar de manera rotundamente las declaraciones. Ibarra fue claro al señalar que la tarea del Gobierno del Estado y en
particular de la Secretaría General de Gobierno es la de abonar a la gobernabilidad del Estado en interacción con todos los actores políticos
y sociales, por lo que reiteró que el señalamiento de Cota carece de veracidad. El secretario general informó que no entrará en debates con
actores políticos partidistas y reafirmó el respeto a una institución integra como es el IEPC que se encuentra conformada por personas
profesionales que, por cierto, fueron elegidas por el pleno del INE. Esquer y Mirza, cómodos en ITESO. Los candidatos al Senado por
Movimiento Ciudadano, Alberto Esquer y Mirza Flores acudieron al ITESO para participar en el foro Elecciones 2024: Rumbo y
Compromiso, en la que compartieron sus trayectorias en el servicio público y abordaron distintos ejes como seguridad, innovación y
conservación del medio ambiente. Los abanderados emecistas agradecieron el espacio para exponer sus propuestas y dijeron que era una
tristeza no poder contrastar las ideas, y es que en la sesión brillaron por su ausencia Francisco Ramírez Acuña, candidato por la Coalición
Fuerza y Corazón por México, quien canceló y los candidatos de Morena, quienes declinaron sus participaciones. Siguen promoviendo el
voto útil. Inició la segunda etapa de promoción del Voto Útil que lleva a cabo la organización política Confío en México, de cara a la
contienda electoral del próximo 2 de junio. En esta ocasión se entabló un diálogo con un grupo de miembros de ingenieros en diversas
ramas, quienes a decir de Salvador Cosío Gaona quien preside la citada organización, se congratularon de que la próxima presidenta de la
República Xóchitl Gálvez será una colega de ellos. Es incierto qué adeptos pueda conseguir en ade lante esta campaña, particularmente
ahora que Pablo Lemus pidió a la población votar parejo por MC en todas las boletas. Al tiempo Se integran más diputados. Este miércoles
la diputada Leticia Pérez Rodríguez, secretaria de la Mesa Directiva del Congreso local tomó protesta de ley a los diputados Maher Mizraim
Alonso Hernández, Arquímides Andrés Flores López, Oscar Vásquez Llamas y Jessica Torres Valenzuela, quienes se integran a los
trabajos del órgano legislativo.
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 Instalan mesa de trabajo rumbo a la Romería 2024
El secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, por el M. I. Sr. Cango. Daniel Hernández Rosales, el Pbro. Jesús Feregrino
Salas, el Fray Miguel Ángel Alonso Chávez, Guardián y rector de la Basílica de Nuestra Señora de la Expectación de Zapopan y Andrés
Palma, de la Secretaría de Gobernación, encabezaron la reunión de instalación de la Comisión Permanente interinstitucional para el
desarrollo de la Romería 2024, con el fin de entablar la ruta de coordinación para su próxima celebración. Es un acontecimiento además de
eclesiástico católico, de carácter cultural e histórico y de una gran relevancia para todos, señaló el secretario general de Gobierno. El
objetivo principal de la reunión fue entablar la ruta de comunicación y coordinación para salvaguardar la integridad de todas y todos los
asístentes a las celebraciones, así como preservar la celebración religiosa, que este año cumple 372 años, como patrimonio de la
humanidad. Los recorridos de la imagen inician el 20 de mayo con la visita por las parroquias de Zapopan y Guadalajara, para finalizar el 9
de octubre en la Catedral de Guadalajara. En la reunión estuvieron presentes 74 funcionarios públicos representantes de los municipios de
Zapopan y Guadalajara, así como personal de la Policía Vial; Protección Civil Jalisco; Secretaría de Seguridad Jalisco; Agencia de Bosques
Urbanos; CNI; Salud Jalisco; Basílica de Zapopan, así como de la Cruz Roja Mexicana; Siteur e IPEJAL Jalisco. La instalación de la mesa
de trabajo es permanente y se establecieron las comisiones operativas de coordinación en materia de Seguridad, Protección Civil,
Comunicación, Salud y Planeación.
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 Comienzan en EU gira México en el Corazón
Con el fin de continuar con la promoción de la cultura de Guadalajara y de Jalisco, este lunes se dio el banderazo de salida de la gira por
Estados Unidos de México en el Corazón 2024, una iniciativa de NAIMA, The North American Institute for Mexican Advancement,
organización con sede en Chicago, cuya misión es llevar iniciativas culturales, económicas y sociales, así como de promoción y orgullo de la
identidad, en beneficio de la comunidad en México, Estados Unidos y Canadá. Reconocer que año con añose lleva esta riqueza cultural a
más de 20 ciudades en los Estados Unidos. El Gobierno de Enrique Alfaro desde que fue alcalde en el 2015 y sucesivamente han
acompañado siempre este ejercicio y no se han escatimado estos esfuerzos para llevar esta expresión cultural a las y los mexicanos en
Estados Unidos, expresó el secretario general de gobierno, Enrique Ibarra Pedroza. La Gira Internacional 2024 de México en el Corazón
efectuará dos rutas, viajando de costa a costa y de norte a sur de los Estados Unidos: la primera ruta, por la Costa Oeste, será en mayo, e
iniciará en California: en Anaheim, Los Ángeles y Pittsburg, para continuar en Salem, Oregón, en Seattle y Wenatchee, en el estado de
Washington, luego viajaremos a Idaho a Nampa y a Haley y concluirá esta etapa en Ogden, Utah. La segunda ruta, la Costa Este, se
realizará en los meses de agosto y septiembre, viajando por la costa Este y el Medio Oeste de los Estados Unidos. La primera parada será
el próximo viernes 10 de mayo en la ciudad de Anaheim, California Pearson Park Amphitheatre. El elenco está integrado por el Ballet
Folclórico Guadalajara, dentro del marco de la celebración de sus 40 años como agrupación, el Mariachi Juvenil Colotlán y el grupo norteño
Pepe y sus Pepillos, sumando cerca de 70 personas que viajan desde Guadalajara. Al proyecto se sumó la Fundación Universidad de
Guadalajara, así como el Ballet de la máxima casa de estudios y los sones del mariachi ofrecerán música y bailables tradicionales de los
estados de Jalisco, Aguascalientes, Zacatecas, Nuevo León y Chiapas. _
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 Dan banderazo de salida a México en el Corazón 2024
El secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra; el presidente interino de Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido y Sergio Suarez,
presidente de NAIMA dieron el arranque oficial de la Gira México en el Corazón 2024, la cual tiene el objetivo de continuar con la promoción
de la cultura e identidad de Guadalajara y de Jalisco. México en el Corazón es una iniciativa cultural de NAIMA, The North American
Institute for Mexican Advancement, una organización con sede en Chicago, Illinois, cuya misión principal es mejorar las vidas de la
comunidad mexicoamericana y mexicana en Norte América, por medio de iniciativas culturales, económicas y sociales, así como de
promoción y orgullo de nuestra identidad, en beneficio de la comunidad en México, Estados Unidos y Canadá. La iniciativa celebra 10 años
de existencia y en sus giras se han realizado más de cien eventos en 44 ciudades, en los que cientos de miles de personas han disfrutado
de este espectáculo que promueve la cultura y tradiciones, logrando un mayor acercamiento e identificación entre nuestras comunidades de
origen mexicano y el público en general. Al proyecto también se sumó la Fundación Universidad de Guadalajara, por lo que el Ballet de la
máxima casa de estudios y los sones del mariachi ofrecerán música y bailables tradicionales de los estados de Jalisco, Aguascalientes,
Zacatecas, Nuevo León y Chiapas. El espectáculo cultural que se presenta en las ciudades es completamente gratuito y hasta el momento
ha recorrido las ciudades de Las Vegas, Los Ángeles, San Francisco, Portland, Seattle, Vancouver, Chicago, Nashville, Houston, entre
otras. La Gira Internacional 2024 de México en el Corazón tendrá dos rutas, viajando de costa a costa y de norte a sur de los Estados
Unidos. a primera ruta será por la Costa Oeste en el mes de mayo e iniciará en California: en Anaheim, Los Ángeles y Pittsburg, para
continuar en Salem, Oregón, en Seattle y Wenatchee, en el estado de Washington, luego Idaho, Nampa y Haley y concluirá esta etapa en
Ogden, Utah. La segunda ruta, en la Costa Este, se realizará en los meses de agosto y septiembre, viajando por la costa Este y el Medio
Oeste de los Estados Unidos. El elenco está integrado por el Ballet Folclórico Guadalajara, dentro del marco de la celebración de sus 40
años como agrupación, el Mariachi Juvenil Colotlán y el grupo norteño Pepe y sus Pepillos, sumando cerca de 70 personas que viajan
desde Guadalajara, en el estado de Jalisco, cuna del mariachi, el tequila y las tradiciones de México.
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Resumen Ejecutivo

 El milenio Guadalajara: 2024-05-29

 LA TREMENDA CORTE
Que buen cierre de campaña se aventó Morena ayer en el Centro de Guadalajara. La presencia de Claudia Sheinbaum sirvió para aglutinar
a las fuerzas vivas de la coalición de partidos, y allí en el escenario frente al Instituto Cultural Cabañas igual había candidatos como
dirigentes de todos los partidos. Destacó la presencia de Manuel Velasco, del PVEM, partido que formalmente postula a Claudia Delgadillo.
También llamó la atención un intercambio de sonrisas y palabras entre Sheinbaum y Pedro Kumamoto, y el entusiasmo de Chema Martínez.
Lástima que al final se soltó la lluvia y los presentes que querían disfrutar la música de Santa Fe Klan y Gabito Ballesteros debieron
quedarse con las ganas, pues un concierto bajo el agua no puede realizarse. Que hablando de cierres, hoy toca turno a Juan José Frangie
en el corazón de Zapopan. El alcalde con licencia se reunirá con militantes y simpatizantes en el primer cuadro de la ciudad, en un acto
donde se espera que el abanderado naranja luzca su capacidad de convocatoria. Las cifras de quienes están cerca del candidato señalan
que no tendría problemas en lograr la reelección. Además, hoy estará Pablo Lemus en Puerto Vallarta. Que curiosa reunión se dio ayer en
un restaurante de la colonia Providencia. Se trata del saludo que se dieron, junto con un rato de conversación, la candidata de la 4T al
gobierno estatal, Claudia Delgadillo, y el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza. Ambos personajes coincidieron en el sitio,
cada uno con invitados diferentes, por lo que aprovecharon para intercambiar opiniones. Por supuesto que la especulación sobre lo que se
dijeron no se hizo esperar. Que como en los chistes: una buena y una mala. La buena es que al fin ¡cayó la primera lluvia en la Zona
Metropolitana de Guadalajara Y fue una lluvia corta, pero intensa que ojalá espante los demonios de la canícula. La mala es que apenas fue
la primera lluvia, y en avenidas al poniente de la ciudad, concretamente del lado de Zapopan, donde el agua corrió en serio. Pero como no
queremos que nos acusen de negativos, mejor celebremos que ya llovió. Faltaba más. _
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 ALLÁ EN LA FUENTE
La larga visita de Mario Delgado para defender la elección por la gubernatura finalmente acabó ayer. El dirigente nacional morenista regresó
a la Ciudad de México casi en calidad de emergencia, para estar en el comienzo de los preparativos de la entregarecepción del Gobierno
que encabezará Claudia Sheinbaum. Aunque confía en recibir su premio por las exitosas elecciones pasadas en el país, ya le estaban
avisando que de no estar presente, podrían comerle el mandado. A propósito del tema, el mensaje público de Mario Delgado al dejar la
batalla de la elección en Jalisco fue de varios regaños para personajes de Morena, quienes no hicieron bien las cosas. Aunque
públicamente afirma que Claudia Delgadillo tiene todo el apoyo del partido, la verdad es que tuvieron diferencias entre ellos. El viernes
pasado, por ejemplo, le llamó la atención de lante de todos, de todos, porque la candidata ha tenido la costumbre de llegar tarde a todas
partes. ¡Siempre tarde Pero el que no llegó tarde ayer fue Pablo Lemus, quien arribó al Instituto Electoral y recibió su constancia de ganador
de la elección a la gubernatura. En los mensajes, la mayoría destaca que se requiere de unidad para un mejor Jalisco. ¿Alguien está en
contra QQQ La Suprema Corte recientemente declaró inconstitucional la reforma impulsada desde Casa Jalisco para topar las llamadas
pensiones doradas. Por lo tanto, personajes polémicos como Alfredo Argundefinedelles cobra 110,246 pesos cada mes, Jorge Arana
112,246, Roberto López Lara 149,988 y Alonso Godoy 198,339 continuarán cobrando sus jugosas pensiones en el Ipejal. Pero les tenemos
novedades porque hay un nuevo integrante en la lista de privilegiados. Se trata del ex magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa,
Armando García Estrada, quien ya se despacha con 128,720 pesos mensuales. ¿Lo recuerdan Fue criticado por autorizar licencias para
edificios o gasolineras, pero siempre negó irregularidades y nadie le tocó un pelo. QQQ La otra novedad es que se sumará un nuevo
integrante a la lista de pensionados VIP. Nos cuentan que tras perder la elección federal al Distrito 9, Juan Carlos Márquez ya se alista para
recibir su jugosa pensión. Para salir de la crisis o la depresión, pues.
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 LA TREMENDA CORTE
Que las redes sociales ya dieron cuenta de quiénes formarán parte del equipo de transición de Pablo Lemus como virtual gobernador
electo. Vía X nos contaron que Alberto Esquer será el responsable de la coordinación de los trabajos de transición con la administración
alfarista, y que Salvador Zamora hará lo propio, pero en el terreno político. Esto pone a pensar qué puestos podrían tener ambos políticos
en el gabinete estatal. Esquer, por ejemplo, podría ser entonces el jefe de gabinete de Lemus Navarro, y Zamora apuntaría a tener oficina
en Palacio de Gobierno como secretario general de Gobierno. ¿Será Ya sabe que por aquí nos encanta futurear. Que también las redes
sociales informaron de la reunión que tuvieron ayer el virtual gobernador electo, Pablo Lemus, y el rector general de la Universidad de
Guadalajara, Ricardo Villanueva. La relación entre el próximo gobernador y el responsable máximo de la UdeG ha sido buena desde hace
tiempo, por lo que se espera que se mantenga un buen ánimo de trabajo entre las partes. Una fotografía de Lemus y Villanueva dejó
constancia del encuentro celebrado en el edificio de rectoría. Que en medio del festejo por el triunfo de Luis Munguía PVEM a la
Presidencia Municipal de Puerto Vallarta, pocos han reparado en que tanto el alcalde saliente, el profesor Luis Michel, como su esposa
Chuyita, candidata de Morena, le cumplieron a Claudia Sheinbaum con los votos de su elección presidencial. Fue en ese distrito, con
cabecera en el Puerto, donde la 4T tuvo una impresionante cantidad de sufragios en favor de la virtual sucesora de AMLO. Ahora sí que
desde la capital del país pueden estar seguros de que se cumplió. Que como la virtual pres i d e n t a e l e c t a Claudia Sheinbaum dijo que
pronto dará a conocer a los integrantes de su gabinete presidencial, por supuesto que ya corren en redes sociales documentos con
nombres de personajes de la 4T y sus presumibles cargos en la administración federal. Sabemos que hay muchos acelerados, y que no
todo lo que circula en redes es real, pero sí sorprende no ver a jaliscienses en las listas. ¿O será que políticos y personajes locales que
lleguen a un cargo lo harán a subsecretarías para abajo_
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Resumen Ejecutivo

 RADAR
Desde que el domingo 2 de junio, día de la pasada jornada electoral, Pablo Lemus salió a autoproclamar antes que nadie su triunfo electoral
por la gubernatura de Jalisco por más de 20 puntos, que se fueron reduciendo hasta quedar en una ventaja de cinco puntos; cuando le
dieron su constancia de mayoría y luego de las entrevistas que ha tenido con distintos liderazgos políticos y sociales jaliscienses, ha
insistido que cuando asuma como gobernador, será uno de los favoritos de la futura presidenta Claudia Sheinbaum. Lo que podemos decir
en este momento, es que esa estrecha relación que Lemus desea construir para bien de Jalisco con la primera mujer que llegará a Palacio
Nacional, aún no empieza a construirse porque al menos hasta ayer, en las oficinas de la presidenta electa no han accedido a las peticiones
que desde Jalisco les han hecho para que Lemus y Sheinbaum sostengan una breve conversación telefónica. Y es que su equipo cercano
asegura que eso no pasará hasta que la impugnación que hizo Claudia Delgadillo al triunfo del ex alcalde tapatío agote la ruta de los
tribunales electorales, en sus tres paradas: el estatal, el regional y la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación
TEPJF. Cuentan que durante la pasada campaña electoral y por las constantes visitas que hizo como candidata presidencial a Jalisco,
Sheinbaum y Delgadillo fortalecieron sus lazos de amistad y afecto, que se tradujeron en un reforzamiento de su campaña enviando
cuadros como el ex gobernador de Baja California y experimentado operador político Leonel Cota, para neutralizar y alejar a morenistas que
les parecían, habían sucumbido ante las gestiones y ofrecimientos que venían desde las oficinas de Gobierno controladas por el emecismo
local. Habrá que recordar que a media campaña Cota culpó al secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, de interferir en el
proceso electoral contra Morena y de tener personas cercanas en la nómina del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado
de Jalisco IEPC. Fue también por instrucciones del equipo cercano a Sheinbaum, enviar al que había sido su coordinador de campaña y
líder nacional de Morena, Mario Delgado, y a Esthela Damián Peralta, quien por su cercanía a la ex jefa de Gobierno de la CDMX, fue a la
que designó para defender sus votos desde la carrera interna de las corcholatas, para denunciar las presuntas irregularidades en el proceso
electoral en Jalisco y diseñar la estrategia de impugnación. De hecho, fue en este equipo donde se definió que el representante electoral de
Morena en el IEPC, Eduardo Almaguer, impusiera una denuncia ante la Fififiscalía General de la República FGR contra la titular de del
órgano electoral en Jalisco, Paula Ramírez, a quien acusan de haber incumplido el principio de imparcialidad por presuntamente favorecer
al partido en el poder en Jalisco y a su candidato a la Gubernatura. Con todo ese apoyo detrás, Claudia Delgadillo saldrá hoy a dar detalles
de los términos de la impugnación de 310 páginas que presentaron el sábado ante el IEPC contra la emisión de la constancia de mayoría a
favor de Lemus. Veremos.
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 QUINTO PATIO
La emisión temprana de la cédula de búsqueda es crucial para hallar con vida a una persona desaparecida. Lo sabe la Fififiscalía Especial
en Personas Desaparecidas, pues elaboró un estudio al respecto en 2021. Aun así, no atiende sus propios datos y está terca en no publicar
las cédulas para que, en la percepción ciudadana, no parezca que la crisis tenga la dimensión que tiene. Y si no, revisemos datos del
Protocolo Alba difundidos por la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres de Jalisco: de 3 mil 466 desapariciones de
mujeres entre 2020 y mayo de 2024, sólo en 86 casos se emitió una cédula del Protocolo Alba; esto es, apenas 2.48 por ciento. ¿Cuántas
mujeres estarían ya en casa, con su familia, si a la autoridad le importara más encontrarlas en vez de aparentar que son pocos los casos v v
v Lo que mal empieza, mal acaba. La intención de Avelino Bravo Cacho de mantener su posición como magistrado del Tribunal de Justicia
Administrativa del Estado fue truncada al negarle un juzgado el amparo que promovió. En vez de buscar la reelección compitiendo en
igualdad de condiciones que el resto, decidió buscar la reelección automática y perdió. Bravo Cacho llegó en 2017 de manera irregular al
Tribunal, porque no reunía el requisito de elegibilidad de antigüedad en su cédula, y aun así fue nombrado por el apoyo del PRI y del grupo
del extinto ex gobernador Aristóteles Sandoval, particularmente de quien fuera su secretario General de Gobierno, Roberto El Chino López.
A menos que un tribunal colegiado diga algo distinto, no solo pierde Bravo Cacho, sino la fracción que lo impulsó y el propio partido en el
poder, ya que con la nueva correlación de fuerzas en el Congreso del Estado es probable que cambie el reparto de espacios en el tribunal.
v v v Se espera que hoy se discuta el anteproyecto de la distribución de las 200 diputaciones federales plurinominales en la Comisión de
Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral INE. Lo que se perfila es la confirmación de que Morena y sus aliados
tengan mayoría calificada con 364 diputados federales, al asígnar las pluris por partido político y no por coalición. Mientras, en Jalisco,
organizaciones civiles acudieron a las instalaciones del INE para entregar firmas para pedirle a los consejeros que interpreten
adecuadamente el artículo 54 de la Constitución y eviten la sobrerrepresentación de Morena y aliados. El instituto tendrá la primera palabra.
v v v Hoy tomará más fuerza el paro nacional del Poder Judicial federal, al sumarse ministros, jueces y más trabajadores. Recordemos que
la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial informó que la mayoría de los magistrados y
jueces federales aprobaron el paro nacional en protesta contra la reformaocurrencia judicial y que, de mil 403 juzgadores, mil 202 votaron
por sí suspender las actividades jurisdiccionales en al menos 20 estados. Aumentan las voces en contra, como la del Consejo de Colegios
de la Abogacía de Jalisco. Hoy, a las 9 horas se sumarán al paro 2 mil 900 trabajadores del Consejo de la Judicatura Federal. Los
empleados del Poder Judicial estatal pronto definirán su postura. La protesta crece y va pa ade lante. v v v El que ya logró reunirse con la
presidenta electa, Claudia Sheinbaum, es el rector general de la UdeG, Ricardo Villanueva. Coincidió en Puerto Vallarta hace días con la
doctora y hablaron poquito, pero acordaron reunirse en las próximas semanas. Sheinbaum tiene buenas migas con la UdeG, que le abrió
las puertas durante la campaña electoral, además de que por sus antecedentes académicos conoce y le interesa el tema educativo. En eso
parece diferente a quien relevará, que durante años arrojó misiles de lengua al grupo político de la UdeG.
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 CUPULA
EN LA INTEGRACIÓN del próximo gabinete de Jalisco, hay quienes se andan promoviendo, otros que ya son parte pero se andan
escondiendo y algunos más que ni los han invitado pero ya se sienten dentro. La realidad es que quien trae la lista y es el único que la
palomea y la enm ienda es el propio Pablo Lemus. CUENTAN QUE una de las posiciones clave de su gobierno, la coordinación del
gabinete, podría quedar en m anos de una mujer. Hasta ahora se dice que hay dos finalistas para esa posición y uno de ellos... es ella.
OTRO QUE suena para integrarse a algún área de desarrollo económ ico es Sergio Checo Barrera. Luego de su sorpresiva derrota en el D
istrito 10 de Zapopan, el diputado federal está m ás que perfilado a tan solo u na sem ana de dejar su curul en San Lázaro. CAMINITO de la
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Resumen Ejecutivo

escuela... para aprender a gobernar. El C ongreso de Jalisco recibirá este viernes a alcaldes electos que entrarán en funciones el 1 de
octubre para darles clases sobre cóm o conducirse en la adm inistración pública. EL INTERESANTE y tan necesario taller tendrá com o
ponentes a las diputadas M arcela Padilla, de MC, y C laudia M urguía, del PAN; la ex legisladora emecista E lizabeth Alcaraz; el secretario
general de Gobierno, E nrique Ibarra, y la contralora estatal, Teresa Brito, entre otras figuras. QUIEN PROMOVIÓ este encuentro de
capacitación en cuestiones de adm inistración pública fue la legisladora priista V erónica Flores. Los m orenistas no asístirán, por lo que les
pondrán tache.   COMO FOGATA en el B osque La Prim avera, así ardió la polémica entre los activistas ambientales luego de enterarse que
Em m anuel de Jesú s Arriero G utiérrez, ex futurista y ahora ligado a MC, recibió del C ongreso u n reconocim iento por su labor ecologista.
SEGÚN SE QUEJAN, se le otorgó el reconocim iento M érito Am biental... pero no tienen claro cuál ha sido esa labor que lo llevó a ser
premiado. Lo m ism o pasa con el reconocim iento que recibió la ex m orenista V erónica D elgado, quien fue cercana al ex alcalde A lberto
Uribe y este año volvió al redil naranja. La falta de argum entos técnicos hace suponer que hay motivaciones políticas. ¿Será   POR LO
VISTO, va en serio eso de que los emecistas van a em pezar a defender en serio sus triunfos en las urnas. Ayer se puso bueno el tironeo
en Guadalajara, pues el T ribunal E lectoral federal desechó uno de los recursos que interpuso el m orenista Jo sé M aría M artínez. Falta la
buena, dijo confiado Chema, pero esta vez sí le respondió la alcaldesa electa, V erónica D elgadillo: La buena fue el 2 de junio. ¡Ouch
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Más que eufóricos, hasta desatados se diría que están muchos integrantes de la nueva bancada de Morena en la Cámara de Diputados.
Hablamos de los nuevos diputados jaliscienses de la fuerza política dominante, como Favio Castellanos y Carlos Palacios, ubicados en el
grupo de Marcelo Ebrard, pero con orígenes diferentes. Los dos, totalmente decididos, respaldaron al diputado Sergio Gutiérrez Luna, quien
propuso un juicio político contra los jueces que otorgaron amparos a los trabajadores del Poder Judicial de la Federación para frenar la
discusión de la reforma judicial. Estaban en sus laureles hasta que Ricardo Monreal, el coordinador de todos los morenistas y el hombre
fuerte de la Cámara Baja, les pidió frenar su solicitud. El mensaje es claro: hagan política y no se impongan por la fuerza. QQQ Nos cuentan
que en el Tribunal de Justicia Administrativa de Jalisco se realizó el acto de selección aleatoria de los servidores públicos que serán
investigados en sus patrimonios, en cumplimiento de la Ley de Responsabilidades Administrativas. De la totalidad de los servidores públicos
se formaron tres grupos, de los cuales fueron insaculados de forma inédita tres magistrados, así como otros ocho funcionarios. Se
investigará su evolución patrimonial para detectar casos de enriquecimiento ilícito. ¿Qué tal QQQ Hace un par de semanas, en el Congreso
estatal se organizó una capacitación para nuevos alcaldes, síndicos y regidores. Se invitó a todos, sin distinción de partidos políticos. En
Movimiento Ciudadano tomaron nota y organizaron su propio encuentro con los futuros alcaldes de 40 municipios jaliscienses. El secretario
general de Gobierno, Enrique Ibarra, les recomendó que no piensen sólo en obra pública, sino también en programas que resuelvan
problemas de la gente. ¡A ver si entendieron el mensaje QQQ ¿Se acuerdan que en el Partido Acción Nacional están en pleno proceso de
elección de la dirigencia Pues las apuestas ya están seguras: a nivel nacional todo indica que el nuevo presidente será Jorge Romero
Herrera, quien fue coordinador de los panistas en la Cámara de Diputados. Como están las cosas, no habrá cambio de grupos dominantes
en el partido albiazul, pero lo que sí les urge es responder bien y rápido, a la oportunidad de ser el rostro de la oposición en México.
Cuentan que el PRI, sumido en sus conflictos internos, no puede con la tarea, y Movimiento Ciudadano no es competencia a nivel nacional.
Si no se renuevan ahora, ya no lo hicieron nunca.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
En San Pedro Tla quepa que ya empezaron a hacerse la vida cansada. La presidenta interina, Adriana Zúñiga, se comprometió a instalar la
comisión de entregarecepción que están exigiendo los integrantes del equipo de Laura Imelda Pérez Segura, la presidenta electa. Pero ya
revisaron las fechas y la cosa no será tan sencilla, sobre todo porque todavía tienen la esperanza de que en tribunales se pueda anular la
elección pasada. Por eso, convocaron al proceso de entregarecepción, pero hasta el 1 de octubre. Casí, casi, como dicen en el barrio, ¿ya
para qué La ley estatal indica que deben convocar al proceso tres días antes del 1 de octubre. ¿Qué tal QQQ Después de la reunión que
sostuvieron alcaldes electos de Movimiento Ciudadano, los que no se quedaron atrás fueron las y los triunfadores de Morena en el Área
Metropolitana de Guadalajara. Ayer sostuvieron una reunión las presidentas electas de Tla quepa que, Laura Imelda Pérez Segura, de El
Salto, María Elena Farías, y de Juanacatlán, Ana Vergara Ángel, así como el alcalde de Tonalá, Sergio Chávez, quien seguirá en la próxima
administración. Impulsan un objetivo en común: mejorar la calidad de vida en el Oriente de la metrópoli, por lo que acordaron instalar una
mesa de trabajo y coordinación para impulsar proyectos a favor de la población. ¿Tendrán más apoyo del Gobierno federal QQQ Nos
cuentan que generará muchos comentarios el nacimiento de una nueva asociación civil de corte académico y analítico, que lleva por
nombre Cátedra Guillermo Cosío Vidaurri. A convocatoria de familiares y amigos se está configurando un interesante mosaico de
personalidades con presencia y liderazgo en diversos campos del conocimiento en esta organización. Por lo pronto, hoy se organiza una
conferencia magistral inaugural en la Cámara de Comercio, que estará a cargo del político y académico Mariano Palacios Alcocer. Los
comentarios a su exposición Constitución y Democracia estarán a cargo del secretario general de Gobierno en Jalisco, Enrique Ibarra
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 QUINTO PATIO
Los policías honestos tienen en Jalisco dos trabajos, igual de relevantes: uno, brindar seguridad a la población y, otra, brindarse seguridad a
sí mismos. Porque la maña continúa terminando con la vida de agentes del orden, a tal grado de que, de 2019 a 2023, suman 129 los
policías de diferentes corporaciones victimados; y sin que haya justicia, pues de cada cien asesinatos, solo en 16 de los casos se tuvo una
persona detenida. La Fififiscalía del Estado ha sido mala para detener a presuntos perpetradores de crímenes con víctimas policiales. Ni
porque se trata de quienes, se supone, están en el mismo bando o en las mismas o similares filas. Seguro que no son fáciles de atrapar
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Resumen Ejecutivo

quienes día y noche portan armas las 24 horas del día, y se movilizan sin problemas en las calles. Obviamente que este es otro de los
temas que el gobernador no desmenuza en sus informes mensuales sobre seguridad. v v v Las clases de historia que ha impartido el
secretario general de Gobierno, Enrique barra Pedroza, durante todo el sexenio han rendido frutos. Sus conocimientos en historia y el
diálogo que mantiene con todas las fuerzas políticas en los diferentes niveles de gobierno serían la base para darle la, en marcha,
condecoración Prisciliano Sánchez. Al político ex priista, ahora vestido de naranja, podrían hacerle una distinción que en el pasado tricolor
nunca le hicieron. Y es que la diputada de Movimiento Ciudadano Rocío Aguilar quiere agregar a la egoteca de Ibarra Pedroza un
reconocimiento que pocos han tenido, además de haber cumplido sus sueños de haber sido alcalde interino de Guadalajara y segundo
mandamás en el estado. Aunque en otros tiempos tenía más injerencia, como en los procesos electorales, ahora podrían recompensarle
esa lealtad, subordinación, consejería, méritos en campaña, relevos y ser parte del estatus quo a lo largo de su trayectoria. v v v Lo que ha
encendido la mecha en Tepatitlán es que el gobierno municipal pretende cobrarles cada bimestre 50 pesos por el derecho al alumbrado
público. Tras ser aprobada el pasado 29 de agosto por el ayuntamiento panista, a cargo del músico y alcalde Miguel Ángel Esquivias,
vecinos están protestando y recolectando firmas para que el Congreso del Estado no le dé Vo Bo a ese pago adicional. Eso sí, ya hay
diputados locales que aseguran rechazarán ese cobro. Nos oponemos a esta medida, ya que consideramos que es responsabilidad del
gobierno municipal garantizar este servicio, y no de los ciudadanos, advierten habitantes del municipio alteño. Además, solicitan que el
Congreso de Jalisco detenga esta iniciativa y revise el aumento de 9 por ciento en impuestos y derechos municipales. Anoche se acercaban
a las 2 mil 500 firmas de apoyo a su demanda. v v v Las que prosiguen los fines de semana son las manifestaciones en Guadalajara. Una
más, de familias y amigos de otro desaparecido, de César Ismael de Jesús Ortega, de quien no se sabe nada desde el 29 de julio de este
año, luego de que fuera visto en la colonia Villas de Guadalupe, de Zapopan. Y otra manifestación más fue en contra de la reforma al Poder
Judicial que, como van las cosas, podría ser aprobada esta semana
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 Repudian a Ministra por reforma judicial
Reciben trabajadores a la funcionaría con protesta en Congreso local ONEIDA TOVAR MONTERREY. Entre gritos, rechiflas, billetazos y
hasta con un pastelazo, trabajadores del Poder Ju dicial Federal PJF repudiaron ayer, en el Congreso local, a Loretta Ortiz, Ministra de la
Suprema Corte que abiertamente se declara cercana a M orena y al Presidente Andrés Manuel López Obrador. Ortiz asístió al mediodía
para dar una conferencia en el Pleno del Legislativo ante diputados locales, militantes simpatizantes de la 4T, en la que defendió la reforma
judicial impulsada por López Obrador y que fue aprobada la semana pasada por Morena y sus aliados del PT del PVEM en el Congreso
federal. ¡Ya llegó, ya está aquí, ésa que vendió al País, fue la consigna emitida en el exterior del Congreso por decenas de empleados
judiciales, que desde el pasado 19 de agosto están en un paro de labores nacional en protesta por la reforma. Además de los reclamos, los
trabajadores lanzaron a la ministra tan to a su llegada como a su salida papeles que aparentaban ser billetes. También aventaron un pastel,
en el que se acusaba Ortiz de vendida, sobre una de las rejas del Legislativo hacia una camioneta de la comitiva en la que se transportaba
la Ministra. Loretta Ortiz impartió la conferencia Retos de la Reforma Constitucional al Sistema de Justicia en México en la que explicó su
apoyo a la polémica reforma que contempla la elección de Ministros, Magistrados y Jueces por voto popular. ¡Traidora del País, traidora del
País, le gritaron a la camioneta blanca en la que supuestamente se retiró Ortiz del Congreso. De los 11 Ministros de la Corte, sólo Ortiz,
Lenia Batres y Yasmín Esquivel han expresado su respaldo al cambio constitucional. Valias Ministras me han buscado para tener un diálogo
con líderes en el Congreso, dijo Anylú Bendición H ernández, coordinadora de los diputados locales de Morena. C uando nos busquen aquí
estaremos para convocar y ayudar a que nos presten las instalaciones, agregó. El Congreso de NL deberá votar si apoya o no la reforma,
aunque ya consiguió el respaldo de al menos 17 de las 32 Legislaturas estatales y sólo falta que la publique el Presidente. Hernández dijo
que el evento se realizó con tranquilidad y añadió que los inconformes tienen derecho a manifestarte. El viernes pasado, Ortiz participó en
una conferencia en la UDEM, en la que estuvo el Secretario General de Gobierno del Estado, Javier Navarro.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
En el Congreso de Jalisco se discutió en la última sesión la entrega de un reconocimiento al secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra
Pedroza. Y le llovieron críticas, pero también aplausos. En la tribuna, el diputado Chema Martínez, coordinador de la fracción de Morena,
rechazó rendirle honores y hasta cuestionó sus méritos. Es más, le recriminó al secretario su origen priista y se atrevió a decir que no
deberían entregarle un premio a Ibarra Pedroza para cuidar la reputación del Congreso. ¿Qué tal QQQ Sobre el mismo político, después de
la ceremonia del Grito en el Centro de Guadalajara, el secretario general de Gobierno anunció que dejará la política. Que no hay vuelta
atrás. Ese discurso ya está de moda entre políticos experimentados, pero dicen que no quiso dejar atrás al gobernador del Estado, así que
apenas termine la administración el próximo 5 de diciembre, asegura que ya no lo verán ocupando cargos públicos. Parece que hay muchos
que recibieron bien la noticia, no porque ya no sea funcionario, sino porque lo están esperando en las aulas universitarias donde dicen las
malas lenguas, debe muchas clases que en su momento fueron dictadas por un suplente. Por cierto, será uno de los políticos que
próximamente disfrutarán de dos jugosas pensiones: una en el Ipejal y otra en la UdeG. Y como alguna vez fue diputado federal, se sumaría
otra en ese ámbito. Y si cotizó en el IMSS, una más. ¡Para una vejez digna QQQ La semana comienza agitadamente para los diputados
federales de Jalisco. Bueno, para los de la oposición, porque los morenistas tienen la mesa servida desde que se instaló la Legislatura.
Sucede que esta semana se reparten las comisiones entre los partidos políticos y, como ya se esperaba, las más importantes y
trascendentes las estarán encabezando los diputados de Morena, el Verde y el Partido del Trabajo: Hacienda y Puntos Constitucionales,
principalmente. Nos enteramos que a Movimiento Ciudadano le ofrecieron la presidencia de tres comisiones legislativas que en apariencia
son menores, pero si se trabajan bien, se les puede sacar jugo. Destacan Zonas Metropolitanas y Asuntos Migratorios. Y la importancia de
esas comisiones dependen del presupuesto anual que destinen Claudia Sheinbaum y Morena.
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Resumen Ejecutivo

 Publimetro Guadalajara: 2024-09-30

 POLÍTICA CONFIDENCIAL
 Mauricio Tabe, alcalde de Miguel Hidalgo, hará nuevos nombramientos al arranque de su administración, para limpiar algunos
departamentos y señalamientos en la Dirección General de Gobierno y Asuntos Jurídicos. Y es que son constantes las quejas de vecinos y
empresarios contra César Garrido, quien es conocido por el cobro de cuota en restaurantes, bares y discotecas, así como para la
expedición de licencias y permisos de construcción. Ante esto, Tabe Echartea designará a la exdiputada Gabriela Salido como directora de
Planeación y Desarrollo Urbano en sustitución de Farril Vivanco, para que le cuide las manos a Garrido López, quien ha sido inhabilitado en
más de una ocasión por la Contraloría capitalina por negligencia, indolencia y omisión en varios casos de corrupción inmobiliaria, tema
sensible para la opinión pública, activistas y comités vecinales de la alcaldía. Todo indica que Mauricio optó por meter orden en la casa y
atar de manos a su principal operador financiero antes perder el control de la demarcación a manos de quien fuera su funcionario más
cercano.  Andrés Manuel López Obrador no dormirá esta noche en Palacio Nacional. Al igual que ya hizo su antecesor, no saldrá de la
residencia oficial para entregar la banda presidencial. Sin embargo, antes de dar portazo a su administración, este lunes devela su retrato
oficial y tiene un bailongo con muchos de quienes le acompañaron cada mañana.  El INE confirmó el rebase de gastos de campaña de
Javier López Casarín. En los pasíllos del Instituto Nacional Electoral INE se comenta, cada vez con mayor insistencia, que el órgano
electoral ha confirmado lo que muchos ya sospechaban: Javier López Casarín, alcalde electo de Álvaro Obregón, habría rebasado el tope
de gastos de campaña.  ¿Limaron asperezas Adrián de la Garza, el acérrimo rival del gobernador emecista Samuel García, rindió protesta
como alcalde de Monterrey, luego de vencer a Mariana Rodríguez y, lo que más murmuraciones acaparó, fue que en su discurso prometió
trabajar en coordinación con el mandatario estatal, ¿será Y ya que andamos por el norte del país, otro que repite como alcalde es el panista
Mauricio Fernández, quien ha sido electo en tres ocasiones. Luego de vencer el cáncer de pulmón que lo a quejaba, el empresario
sampetrino espera hacer nuevamente historia y mantener blindado el municipio. El tío Mau busca que no haya divisiones ciudadanas en
uno de los municipios con mayor poder adquisitivo.
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 ALLÁ EN LA FUENT
Nos cuenta que la UdeG logró más que la corona española. ¿Por qué Sorprendió la invitación que le hizo la primera Presidenta de México,
Claudia Sheinbaum, al rector Ricardo Villanueva, quien estará presente hoy en el Congreso de la Unión para ser testigo de la toma de
protesta de la doctora. Mientras el Rey Felipe VI de España por las diferencias con López Obrador verá todo en YouTube desde su celular,
Villanueva estará ubicado en el lugar reservado a los 100 invitados especiales de la nueva mandataria. Un guiño más, pero: ¿Se está
cocinando algo  ¡Rindieron protesta Las nuevas alcaldesas y los nuevos presidentes municipales ya están en el cargo. Desde los que
repiten, como Juan José Frangie y Sergio Chávez en Zapopan y Tonalá, hasta quienes se estrenan, como Verónica Delgadillo en
Guadalajara, Nena Farías en El Salto y Laura Imelda Pérez en Tla quepa que, todos organizaron sus festejos. El que acabó más tarde fue
el de San Pedro Tla quepa que, junto al Parián y en plena plaza pública, con muchos morenistas echando porras y acompañando a la
nueva presidenta, quien mostró su músculo político porque desde ya es la líder visible de Morena en el área metropolitana, no porque los
otros alcaldes de su partido cuenten menos, sino por la reconocida cercanía que tiene con la Presidenta Claudia Sheinbaum. Afirman que
pronto se verá su influencia.  Nos comentan que, justo al rendir protesta como presidente municipal de Tonalá por tercera ocasión, Sergio
Chávez Dávalos subrayó en su mensaje que no volverá a pedirle el voto a los tonaltecas para ser presidente municipal. Pero más tarde,
rodeado de los regidores que lo acompañarán en el gobierno y junto con el secretario de Salud, Fernando Petersen, y por el secretario
general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, surgió la posibilidad de que busque la alcaldía de Guadalajara. ¿Será La ley lo permite. ¡Y la
fecha es el 2027
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 Quieren dar escoltas a más ex funcionarios
La bancada de Movimiento Ciudadano MC en el Congreso local propuso el 26 de septiembre una reforma al artículo 3 de la Ley del Servicio
de Protección para el Estado de Jalisco y sus Municipios para dar protección al jefe de Gabinete estatal y al fiscal anticorrupción tras acabar
sus encargos. El actual fiscal anticorrupción es Gerardo de la Cruz y Hugo Luna Vázquez se desempeñó como jefe de Gabinete en este
sexenio, aunque recientemente asumió el cargode diputado plurinominal sin que el gobierno estatal haya informado oficialmente del
movimiento. Por ahora no se sabe si pidió licencia al cargo o si renunció a él. Además, busca ampliar la custodia para incluir todos los años
que los funcionarios han estado en el servicio público. La propuesta deberá ser dictaminada por la Comisión de Seguridad antes de votarse
en el pleno del Congreso. Actualmente, la asignación de personal permanente para la protección de funcionarios incluye al gobernador, al
secretario general de Gobierno, al fiscal estatal, al coordinador general estratégico de Seguridad, al secretario de Seguridad, al fiscal
regional, al encargado del área de Reinserción Social, al secretario de Transporte y al presidente del Su premo Tribunal de Justicia del
Estado de Jalisco. Este medio buscó al equipo de la coordinadora de los emecistas, Marcela Padilla de Anda, para saber por qué se incluye
al jefe de Gabinete en la reforma si su puesto no se vincula con tareas de seguridad, pero no se obtuvo respuesta. El gobierno de Jalisco
describe a este cargo como el encargado de gestionar estratégicamente las prioridades de gobierno definidas por el gobernador ante el
resto de las dependencias y organismos que componen el Poder Ejecutivo. ZMG 2A
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 Plantean protección para jefe de Gabinete
La bancada de Movimiento Ciudadano MC en el Congreso local propuso una reforma al artículo 3 de la Ley del Servicio de Protección para
el Estado de Jalisco y sus Municipios que tiene como objetivo proporcionar protección al jefe de Gabinete estatal y al fiscal anticorrupción
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Resumen Ejecutivo

tras acabar sus encargos. El actual fiscal anticorrupción es Gerardo de la Cruz Tovar, mientras que Hugo Luna Vázquez se desempeñó
como jefe de gabinete en este sexenio, aunque recientemente asumió el cargo de diputado federal plurinominal de MC sin que el gobierno
estatal haya informado oficialmente del movimiento. Por ahora no se sabe si pidió licencia al cargo o si renunció a él. La propuesta, que
ingresó el pasado 26 de septiembre, también busca que la custodia se amplíe y sume todos los años que los funcionarios duraron en la
función pública. La iniciativa deberá ser dictaminada por la Comisión de Seguridad y posteriormente turnada al pleno del Congreso para su
aprobación. Actualmente la asignación del personal permanente para la protección de funcionarios que deberán contar con protección
continua incluye al gobernador, secretario general de Gobierno, fiscal estatal, coordinador general estratégico de Seguridad, secretario de
Seguridad, fiscal regional, encargado del área de Reinserción Social, secretario de Transporte y presidente del Supremo Tribunal de Justicia
del Estado de Jalisco STJEJ o quienes realicen sus funciones. Por ahora la Ley del Servicio de Protección para el Estado de
Jalisdefinidasco y sus Municipios establece que el otorgamiento de protección se determina para tres clasíficaciones de sujetos protegidos:
funcionarios, ex funcionarios y sujetos preponderantes, pero en los cambios se propone incluir a las personas titulares de las Fififiscalías
Especializadas y Especiales y al jefe de Gabinete Estatal. En cuanto a los ex funcionarios, la propuesta recuerda que la ley señala que las
medidas de seguridad permanecerán aún después de concluido el cargo hasta por un plazo similar a a quel en que haya desempeñado el
mismo, pero también estará sujeta la prestación de servicio a un tabulador que disminuye el nivel de protección otorgado. Lo anterior, añade
la propuesta, es una contradicción, por lo que se considera pertinente suprimir la distinción establecida en la ley para efecto de que los ex
funcionarios cuenten con el servicio de protección en los mismos términos en los que los venían recibiendo con el nivel máximo de
protección que hubieran recibido y hasta por un plazo equivalente a la suma de los encargos desempeñados y una vez concluido sea el
dictamen técnico el que determine el nivel del riesgo y protección que en su caso se asígne al ex funcionario. Este medio buscó al equipo
de la coordinadora de los emecistas, Marcela Padilla de Anda, para saber por qué se incluye al jefe de Gabinete en la reforma si su puesto
no se vincula con tareas de seguridad, pero no se obtuvo respuesta. El gobierno de Jalisco describe a este cargo como el encargado de
gestionar estratégicamente las prioridades de gobierno Jalisdefinidas por el gobernador ante el resto de las dependencias y organismos que
componen el Poder Ejecutivo. Además de coordinar el apoyo técnico y monitorear los avances en el cumplimiento de los objetivos
prioritarios de la administración. SERÍA UNA DOBLE JUBILACIÓN Rubén Ortega Montes, integrante del Observatorio de Análisis sobre
Seguridad, Justicia y Derechos Humanos, del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades CUCSH, opinó que las labores que
realizó el jefe de gabinete y el fiscal anticorrupción no se vinculan directamente con tareas de seguridad. Si realmente existe una amenaza o
un peligro inminente, debería de tratarse como se aplica la seguridad a cualquier ciudadano, pero si se hubiera dado por alguna razón de su
labor, quizá podría considerarse, pero por todos los años que ha venido acumulando sería una doble jubilación, consideró. De acuerdo con
el académico, el gasto en la protección será enorme en cuanto gasolina, vehículos blindados, escoltas y policías que deberían realizar
acciones preventivas o de investigación.  En lugar de que estén realizando la investigación los vamos a tener de guardaespaldas. Ni el
puesto lo amerita ni las acciones que han realizado. Si hubiera un combate a la criminalidad quizá se justificara el que se le brindara
seguridad. Respecto a la erogación de recursos que puede implicar la protección a ex funcionarios, la ley actual indica en el artículo 3,
numeral 8, que los gastos de operación y mantenimiento de los vehículos, así como los viáticos de los elementos asignados, correrán por
cuenta del ex funcionario a quien se brinde el servicio; sin embargo, en la nueva propuesta se precisa que sólo los viáticos serán pagados
por los ex servidores, es decir, lo relacionado a los automotores sería asumido por el estado en caso de aprobarse. Por último, Ortega
Montes puntualizó que sería importante tener la certeza de que el uso de elementos como escoltas no afecta a otras áreas. Debería de, por
lo menos, decirse de qué oficinas se están proporcionando los escoltas y el número real de gasto en seguridad de ex funcionarios. Al final
de cuentas es una acción donde los recursos se destinan a cuestiones que no corresponden.
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 QUINTO PATIO
El Congreso del Estado, que se ha caracterizado por ser una bonita ventanilla de trámites para el gobernador Enrique Alfaro Ramírez, ahora
además busca legislar bajo pedido. Resulta que las y los diputados de Movimiento Ciudadano presentaron una iniciativa para reformar la
Ley del Servicio de Protección para el Estado de Jalisco y sus Municipios solo para incluir en la lista de los funcionarios que tienen derecho
a seguridad personal cuando dejan el cargo, nada más y nada menos que a Hugo Luna, como jefe de Gabinete. La cosa es que dicha
protección es para los funcionarios que tuvieron responsabilidades relacionadas con la seguridad, como el gobernador, el secretario general
de Gobierno y los jefes de las áreas de seguridad y procuración de justicia. Así que no entendemos por qué los necesita Hugo Luna. A
menos que hacerse de enemigos por su comportamiento con la mayoría de las personas sea la causal y no se hayan atrevido a ponerlo en
la exposición de motivos. Esto contrasta con la decisión de Enrique Alfaro de, apenas llegado a la gubernatura, reducir la seguridad
personal del ex gobernador Aristóteles Sandoval, quien tiempo después fue asesinado. Ahora, pareciera que la ley se modifica para
proteger a su amigo. v v v El rector general de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva, presumió en redes sociales la invitación
que recibió para la toma de protesta de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En sus redes sociales escribió que se sentía honrado por
la invitación de la doctora para ser testigo de este evento que quedará en la memoria. Dicen sus allegados que andaba feliz, porque forma
parte de una lista de 100 invitados selectos de la próxima mandataria. Ahora falta que ese cariño se manifieste en el presupuesto, pues la
UdeG pretende que la Federación también ponga su parte en el incremento del presupuesto a la casa de estudios, luego que en Jalisco se
le asígnara constitucionalmente un porcentaje del total del gasto en la entidad. v v v Y a propósito de la UdeG, sigue creciendo la lista de
aspirantes a suceder a Ricardo Villanueva. Quien levantó la mano y se metió a la carrera es el recién nombrado rector del nuevo Centro
Universitario de Guadalajara, Alberto Castellanos. v v v Ayer rindieron protesta y hoy están al frente de los ayuntamientos los alcaldes
metropolitanos y del resto de Jalisco. Cada uno se echó su speech o discurso con promesas o con lo que pretende hacer. Empieza un
nuevo periodo político en Jalisco con la llegada de Verónica Delgadillo a Guadalajara, quien tiene por de lante el pleito jurídico que se
avecina con la empresa recolectora de basura, Caabsa; Juan José Frangie, que va por su segundo periodo en Zapopan e hizo ¡más de dos
mil promesas; Laura Imelda Pérez, que de diputada federal asume las riendas en un tortuoso proceso de entregarecepción en Tla quepa
que; Sergio Chávez, quien por tercer periodo asume el cargo en Tonalá, y Gerardo Quirino Velázquez, a quien le dejaron la responsabilidad
de mantener el bastión naranja de Tlajomulco. Arrancan, pues. v v v Hoy amanecimos en México con presidenta, con Claudia Sheinbaum,
quien recibirá la banda presidencial a las 11 horas. Un día histórico, en muchos sentidos, sin duda.
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Resumen Ejecutivo

 LA TREMENDA CORTE
Que la clase política de Jalisco le dirigió los mejores parabienes a la primera Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, quien ayer rindió
protesta en la Cámara de Diputados haciendo historia con otras mujeres al frente de todos los poderes del Estado mexicano. Invitado a la
ceremonia el gobernador Enrique Alfaro la felicitó por ser la primera mujer en ocupar el Ejecutivo federal en 200 años de Independencia
nacional y le deseó éxito por el bien de México. Le dijo que cuenta con Jalisco en los temas que sirvan al país, a través de X y de paso le
entregó su cartita a ver si se convirte en Santa Claus: le pidió 25 mil millones de pesos para proyectos de infraestructura. En una de esas,
es chicle y pega. Que muy suertudo estuvo Ricardo Villanueva, rector de la UdG, pues en la ceremonia de toma de protesta de la
Presidenta de México lo colocaron junto a mandatarios de otros países en donde convivió con algunos de ellos y al chileno Gabriel Boric
hasta le recordó que debe una visita al Auditorio que lleva el nombre de Salvador Allende ex presidente socialista de ese país y que está en
el ahora Centro Universitario Guadalajara de la UdeG. Que uno de los políticos no de MC, no de Morena, que fue muy saludado en las
recientes tomas de protesta de los alcaldes metropolitanos fue el senador panista Francisco Ramírez Acuña, quien atendió a todo el que se
le acercó o le pidió una foto. Por cierto, se vio que lo rondaba mucho uno de sus viejos ex colaboradores y ex funcionario de la Fififiscalía
estatal: Alfonso Rejón Cervantes. ¿Habrá ido solo a saludar o a pedirle un favorcito Ya lo sabremos. Que la nueva alcaldesa de
Guadalajara, Verónica Delgadillo, le hizo un reconocimiento público a Eduardo Martínez Lomelí, quien nada más y nada menos estuvo
como secretario general de Gobierno en las últimas administraciones de Ismael del Toro y Pablo Lemus. Le agradeció Verónica su paso por
el segundo cargo más importante en la alcaldía porque son tiempos de cambio y ahora será Manuel Romo, quien ocupe ese lugar tras su
renuncia al frente de la dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano, ahora dirigido por Mirza Flores. _
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 Jalisco refrenda su vocación plural en las tomas de protesta
Las tomas de protesta de los nuevos Ayuntamientos en los 125 municipios de Jalisco para el periodo 20242027, se llevaron a cabo este
martes De acuerdo con un comunicado del gobierno del estado, los actos ocurrieron en un clima de paz y normalidad democrática, donde
los presidentes y presidentas municipales asumieron sus cargos, marcando un ejercicio de pluralidad política sin precedentes. Nueve
partidos políticos estarán representados en los gobiernos municipales, lo que refuerza la diversidad de ideas y enfoques en la gestión de los
gobiernos locales. El partido Movimiento Ciudadano MC lidera el número de municipios con 41 alcaldías, seguido por el PRI, con 21;
Morena, con 18; el PAN, con 16; el PVEM, con 10; Hagamos, con 9; el PT, con 6; el PRD, con 3; y Futuro, con 1. Este mosaico de
representación partidista, dice el comunicado, refleja la vocación plural de Jalisco y la capacidad de los ciudadanos para elegir a sus
autoridades sin depender de mayorías absolutas. Este nuevo periodo también destaca por el incremento en la participación de mujeres al
frente de los gobiernos municipales. De los 125 municipios, 49 serán gobernados por mujeres, lo que significa 23 más que en el ciclo
anterior. Este avance en la paridad de género es un paso significativo hacia una mayor inclusión y equidad en la política de Jalisco. El
gobernador saliente del estado, Enrique Alfaro Ramírez, destacó la importancia de esta jornada democrática, felicitando a los nuevos
Ayuntamientos por asumir el compromiso de liderar sus municipios durante los próximos tres años: Ayer fue un día muy importante para
Jalisco porque en cada uno de nuestros 125 municipios rindieron protesta, con total paz y tranquilidad, los nuevos Ayuntamientos,
presidentes y presidentas que estarán al frente de sus gobiernos, expresó Alfaro. En su mensaje, el servidor público subrayó la necesidad
de dejar atrás los colores y las diferencias partidistas para trabajar en unidad por el bienestar de la ciudadanía: Es momento de dejar de
lado los colores y parestidos para trabajar por la gente, sin distinción. En sus manos está la confianza, la esperanza y el destino de Jalisco,
señaló e hizo un llamado a la cooperación entre los distintos partidos para asegurar el desarrollo del estado. El funcionario también aseguró
que tanto él, en sus últimas semanas como gobernador, como el gobernador electo Pablo Lemus Navarro, estarán disponibles para apoyar
a los nuevos presidentes y presidentas municipales: Me quedan pocas semanas como gobernador, pero sepan que pueden contar conmigo
y estoy seguro de que así será con el gobernador electo Pablo Lemus Navarro, dijo Alfaro. El gobierno estatal aseguró que mantendrá una
comunicación constante con los nuevos Ayuntamientos a través del Secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza. Este diálogo
abierto y directo busca garantizar una coordinación efectiva y oportuna para atender las necesidades de los 125 municipios que conforman
Jalisco durante el nuevo periodo de gestión. _ VERÓNICA DELGADILLO Alcaldesa de Guadalajara La premisa es la cercanía con los
ciudadanos, para consolidar la visión de la ciudad que nos cuida y la ciudad que cuidamos A las 0:01 del 1 de octubre, Verónica Delgadillo,
presidenta de Guadalajara, tomó protesta a los nuevos titulares de seguridad, protección civil y servicios médicos. Ismael Ramírez Méndez
asumió como Comisario de Seguridad Ciudadana, mientras que Jenny de la Torre Ruelas será la Coordinadora de Protección Civil y
Bomberos. Jesús Méndez de Lira fue nombrado Director de Servicios Médicos Municipales. Agradeció a los titulares salientes y destacó que
su administración se enfocará en la cercanía con los ciudadanos. LAURA IMELDA PÉREZ Alcaldesa de Tla quepa que Reconozco la
disposición del gobierno municipal saliente para llevar a cabo un proceso de entregarecepción ordenado Laura Imelda Pérez tomó posesión
como alcaldesa de Tla quepa que para el periodo 20242027 en una ceremonia oficial realizada en el Centro Cultural El Refugio, donde
declaró a Tla quepa que como La Ciudad de la Esperanza. Agradeció al gobierno saliente por un proceso de entregarecepción ordenado y
transparente. Fabiola Loya, en representación del gobernador Enrique Alfaro, asístió al evento. Tras el acto protocolario, Pérez rindió
protesta en el Jardín Hidalgo, acompañada por un ritual prehispánico. GERARDO QUIRINO VELÁZQUEZ Alcalde de Tlajomulco Que nos
pongamos a trabajar, que tengamos la capacidad de dejar las geometrías políticas, de los colores y los partidos Gerardo Quirino Velázquez,
alcalde de Tlajomulco, inició su gestión para el periodo 20242027, con la toma de protesta de los nuevos titulares de las dependencias
adscritas a la Coordinación de Servicios de Emergencia y Seguridad Preventiva. Carlos Octavio Salinas será el encargado de coordinar
dichas áreas, que incluyen seguridad y emergencias. Entre los nombramientos destacan Eduardo Silva como comisario general; Diana
Becerra como directora de Protección Civil, y Adrián Salcido como director de Servicios Médicos. JUAN JOSÉ FRANGIE Alcalde de
Zapopan  En esta nueva Administración, me comprometo a mejorar el presupuesto, el equipo y los entornos sociales Durante la toma de
protesta de los nuevos funcionarios de Zapopan para el periodo 20242027, el presidente municipal, Juan José Frangie Saade, encomendó
al nuevo comisario, Roberto López Macías, la tarea de mejorar la seguridad y reducir los índices delictivos en el municipio. Frangie se
comprometió a mejorar el presupuesto y equipo para lograr estos objetivos. López Macías, con 28 años de experiencia, llamó a la unidad
dentro de la Comisaría para dignificar la labor policial.
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Resumen Ejecutivo

 100 PALABRAS
El próximo gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, en caso de ser ratificado por la Sala Superior del Tribunal Federal Electoral, tendrá que
desplegar toda su habilidad política y experiencia para lograr acuerdos y consensos con los distintos actores políticos y legisladores,
buscando siempre que estos se traduzcan en beneficios para los ciudadanos. La nueva geografía política del estado obligará a Lemus y a
su secretario de gobierno a buscar entendimientos con los partidos de oposición y con los denominados partidos pequeños. Estos partidos
tendrán un papel crucial, ya que su voto será indispensable para modificar y aprobar leyes, haciendo valer su peso. A diferencia del
Congreso de la Unión, donde Morena y sus aliados lograron una mayoría calificada, en Jalisco ninguna bancada alcanzará una mayoría
simple en la próxima legislatura, que iniciará el 1 de noviembre. Los 38 nuevos diputados que integrarán la LXIV Legislatura estarán
distribuidos entre 11 diputados de Movimiento Ciudadano, 10 de Morena, 5 del PAN, 3 del PRI, 3 de Hagamos, 2 del PT, 2 del PVEM y 2 de
Futuro. Así mismo, la paridad de género será una realidad, con 18 diputadas y 18 diputados. El próximo gobierno estatal, que comenzará el
6 de diciembre, deberá atender la diversidad política de los 125 municipios de Jalisco, los cuales estarán distribuidos entre nueve partidos.
Los ciudadanos, a través de su voto, entregaron 41 municipios a Movimiento Ciudadano, 21 al PRI, 18 a Morena, 16 al PAN, 10 al PVEM, 9
a Hagamos, 6 al PT, 3 al PRD y 1 a Futuro. Destaca el trabajo político realizado por el secretario general de Gobierno Enrique Ibarra
Pedroza, que a pesar del ambiente de crispación política nacional y local, en Jalisco los 125 gobiernos municipales lograron instalarse y sus
presidentes municipales protestaron al cargo en un ambiente de paz. Este mosaico de fuerzas políticas refleja la riqueza democrática del
estado y su capacidad para incluir diferentes ideologías, pero también plantea el reto de que, si no se canalizan adecuadamente los
intereses, podrían convertirse en un obstáculo para la gobernanza del estado. Que sea para bien. _
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Dicen que son diferentes, pero resultan iguales a los de antes. ¿De qué hablamos De los partidos políticos. Viene al caso porque en el
Ayuntamiento de Zapopan la regidora de Morena, Karla Díaz López, quiso madrugarle a sus compañeros de fracción y presentó en la
oficina del presidente municipal Juan José Frangie, un acta en la que se presumía como avalada para ser coordinadora de la bancada.
Enterado, el también regidor morenista, Mauro Lomelí Aguirre, presentó el documento en el que se le daba a él este nombramiento después
de revisar, resultó que sí, que Mauro es el coordinador y así lo reconocieron en el pleno del Ayuntamiento. Hay que estar atentos porque les
madrugan. QQQ Aunque la atención pública está en otras muchas cosas, como el inicio de las administraciones municipales y el futuro
Gobierno estatal, en la Universidad de Guadalajara se mueven las aguas. Sin llamar mucho la atención para evitar que los tengan en la
mira, varios hacen esfuerzos para ser considerados como sucesores de Ricardo Villanueva. Que si Mara Robles, que si Karla Planter, que
si Francisco Muñoz. Todos tienen chance, peeero nos enteramos que César Barba Delgadillo mueve sus fichas y hasta tiene aliados en el
Poder Judicial, que lo están haciendo fuerte en el ámbito universitario. Se va a poner bueno. QQQ Muy decidida resultó la nueva alcaldesa
de El Salto, Nena Farías, con el problema de la recolección de basura que se detonó en el municipio unos días antes de que terminara la
administración anterior. El gobierno municipal determinó que ya no seguirá el contrato de concesión con Caabsa Eagle y se rebelaron los
trabajadores de los camiones recolectores y arrojaron basura al centro del municipio. La nueva alcaldesa dispuso que con 20 camiones
recolectores, aunque se necesitan mínimo 30, van a recoger basura en todas las colonias, pero además, para resolver temporalmente la
falta de más vehículos, también trabajan durante la noche. Cuando hay voluntad, hay soluciones. QQQ Cuando parecía que ya estaba fuera
de la Sala Superior del Tribunal de Justicia Administrativa, acabó más adentro que nunca se trata del magistrado Avelino Bravo Cacho, que
fue ratificado con base en un dictamen técnico que se emitió gracias a un amparo que dicen, operó Arturo Díaz Maldonado exdirector de
Amparos durante la administración priísta de Aristóteles Sandoval y que durante la madrugada del pasado sábado estuvo siempre muy
cerca del magistrado Avelino Bravo, que llegó al tribunal en 2017, con el apoyo del PRI, impulsado particularmente por quien fuera
secretario general de Gobierno, Roberto El Chino López.
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 Aprueban más escoltas para ex funcionarios
Con 32 votos a favor, diputadas y diputados aprobaron modificar la Ley del Servicio de Protección para el Estado de Jalisco y sus
Municipios para ampliar la protección al jefe de gabinete estatal, quien hasta el mes pasado era Hugo Luna, además de las fififiscalías
especializadas, como la anticorrupción, que preside Gerardo de la Cruz Tovar, una vez que estos finalicen sus funciones. Así mismo,
sumarán más años de protección, ya que agregan que se juntará el tiempo de los cargos que hayan ocupado. La bancada de Movimiento
Regeneración Nacional Morena pidió una modificación para incluir a las personas buscadoras de desaparecidos en la ley, la cual también
se avaló. En una primera instancia, el diputado Tomás Vázquez Vigil había rechazado la modificación, pero luego de la intervención de los
diputados José María Martínez, Yussara Canales, Enrique Velázquez y Julio Covarrubias, hubo una reconsideración y se pidió un receso.
Posteriormente el dictamen fue sometido a votación con el cambio propuesto por Morena. Martínez explicó que el receso ayudó a lograr el
consenso de todas las fuerzas políticas. Mirelle Montes, del Partido Acción Nacional PAN, enfatizó que, en lugar de madres buscadoras,
quedó como personas buscadoras, con el objetivo de que también se proteja a los padres. Para los ex funcionarios se amplió el tiempo que
recibirán protección, ya que se modificó que tengan derecho a la asignación del servicio de protección, en dicha calidad, con el número de
personas que correspondan al nivel máximo de protección que se le hubiera asignado, por el plazo que corresponda a la suma de los
encargos desempeñados. Además, las medidas de seguridad para ex funcionarios, concluido el plazo, permanecerán conforme a lo que
determine el dictamen técnico. Los gastos de viáticos de los elementos asignados correrán por cuenta del ex funcionario a quien se brinde
el servicio, se indica; anteriormente se detallaba que el servidor público debía hacerse cargo también de los gastos por el mantenimiento de
los vehículos. La ley describe que quienes deberán contar con protección continua son el gobernador, el secretario general de Gobierno, el
fiscal estatal, titulares de las fififiscalías especializadas y especiales, el jefe de Gabinete, el coordinador general estratégico de Seguridad, el
secretario de Seguridad, el fiscal regional, el encargado de Reinserción Social, el secretario de Transporte y el presidente del Supremo
Tribunal de Justicia o quienes realicen sus funciones.
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 El Informador: 2024-10-14

 EN PERSPECTIVA
EN PERSPECTIVA jonathan.lomeliinformador.com.mx Jonathan Lomelí La ley Hugo Luna La semana pasada ocurrieron dos hechos en
apariencia distintos, pero relacionados y que ameritan una discusión pública más profunda. Hablo de la reforma aprobada en el Congreso
de Jalisco para ampliar el servicio de escoltas a funcionarios y exfuncionarios, entre ellos a Hugo Luna, ex jefe de gabinete estatal; y hablo
del homicidio de Jaime Navarro Hernández, director de Seguimiento a Procesos de la Fififiscalía del Estado. El funcionario asesinado
encabezaba una de las seis direcciónes generales de la Fififiscalía. Su oficina estaba a cargo de todos los procesos penales y el
cumplimiento de órdenes de aprehensión. Su tarea iniciaba con la vinculación a proceso de presuntos criminales hasta la obtención de
sentencias. Junto con el homicidio en julio de 2019 de Gonzalo Gundefineditrón, Fiscal Regional, se trata de los dos servidores públicos de
la Fififiscalía de más alto rango asesinados. Por otra parte, una reforma local impulsada por la bancada naranja modificó la Ley del Servicio
de Protección para asígnar escoltas a los titulares de las fififiscalías especiales y especializadas, así como el jefe de gabinete. Se sumaron
a una lista en donde ya figuraban el gobernador, el secretario general de gobierno, el fiscal estatal y regional, el encargado de Reinserción
Social, el coordinador y el secretario de seguridad, y el secretario de Transporte. La reforma también establece que, una vez terminado su
encargo, los exfuncionarios tienen derecho a un servicio de escoltas por el tiempo que ejercieron el cargo. Suena lógico que por jerarquía o
labor en materia de seguridad, los funcionarios cuenten con escoltas. Sólo dos carecen de sentido: el jefe de gabinete y el secretario de
Transporte. En la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo, en ningún apartado menciona que estos puestos tengan responsabilidades vinculadas
a la seguridad. El primero tiene una función de evaluación y supervisión mientras que el segundo en materia de movilidad. En la Ciudad de
México sólo cuentan con escoltas la jefa de gobierno, el secretario de seguridad y el procurador. Si un funcionario desea protección
personal, lo paga de su bolsillo, no del erario. Un escolta en Jalisco, según datos de transparencia, cuesta entre 18 y 20 mil pesos
mensuales. En 2018, los entonces diputados emecistas Héctor Pizano, Salvador Caro y Priscila Franco impulsaron la Ley del Servicio de
Protección para el Estado de Jalisco aprobada por el Congreso local ese mismo año. Hasta antes de esa ley, la asignación de escoltas a
funcionarios y ex funcionarios era discrecional. La norma también llevaba una dedicatoria a la administración saliente y al gobernador
Aristóteles Sandoval. En su exposición de motivos, los emecistas argumentaron: Es nuestra responsabilidad eliminar todo exceso que
agreda a la gente que hoy representamos y criticaron el despilfarro pues cada escolta adicional para un funcionario o exfuncionario es un
policía menos para la ciudadanía. La semana pasada, los emecistas, con el voto unánime de todas las bancadas, modificaron esa misma
ley para ampliar el servicio de escoltas, sin una justificación. Como legislan una cosa, legislan la otra. ¿Por qué Navarro Hernández no tenía
escoltas pero sí los tendrá el ex jefe de gabinete y ahora diputado federal plurinominal Como jefe de gabinete, ¿qué riesgo acarrea haber
estado a cargo de los proyectos estratégicos del estado de más de mil millones de pesos como Jalisco en Red, verificación vehicular,
Saneamiento del Río Santiago, Peribús, ampliación de El Ahogado, Línea 4 y, en el caso del titular de Transporte, la renovación del
transporte público con subsidios millonarios ¿O se les ocurre alguna razón
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 CUPULA
LO QUE nadie se atrevió a decir en la Ciudad de México, lo dijo aquí el cónsul Guillermo Martínez Correcher. Vaya que su discurso con
motivo de la celebración del Día de la Hispanidad estuvo bastante fuerte y claridoso. EL REPRESENTANTE diplomático de España en
Guadalajara, dijo que, tristemente para ellos, la toma de posesión de Claudia Sheinbaum no fue la ocasión para reconocer y fortalecer esos
lazos de amistad y cooperación. Y que eso en España, lo consideraban como algo inexplicable, pues no se supo aprovechar. EN LA
CEREMONIA participó en representación del gobierno de Jalisco el Secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra. Ante el funcionario, el
cónsul no se refirió directamente a las exigencias presidenciales de disculpas por parte de España, pero consideró que es una
incongruencia juzgar la historia con criterios morales contemporáneos. CLARO QUE no todo fue reclamo, pues al final hizo votos porque
ambos países retomen el respeto mutuo y la amistad, lo antes posible. Pero queda claro que del lado español, el episodio no ha sido
superado.   ¿Y AHORA qué está pasando en Los Altos Más allá de que el gobierno estatal emita el reporte ordinario de muertos, acciones y
reacciones, urge saber qué hay de fondo en los sangrientos sucesos que se han vivido en estos días. LA FORMA en que fueron ejecutadas
y exhibidas cinco personas evidencia que no se trata de simples rencillas. Eso fue una masacre con todas sus letras, exhibiendo además
una saña que busca mandar un mensaje quién sabe a quién. DESDE QUE estalló la narcoguerra en Sinaloa, al final del sexenio de AMLO,
se temía que las confrontaciones pudieran brincar a Jalisco. Hay quienes piensan que lo que se vio ayer en Ojuelos es, precisamente, la
confirmación de que el Cártel de Sinaloa tiene un nuevo frente abierto y declarado, ahora contra el Cártel Jalisco Nueva Generación, justo
en ese punto que conecta con Zacatecas, Aguascalientes, San Luis y Guanajuato LO QUE MENOS necesita hoy Jalisco es convertirse en
un campo de batalla.   CON TODO y que su primera opción era ser coordinadora emecista en el Congreso, la diputada Priscila Franco no se
quedará con las manos vacías. Quienes saben cómo andan las cosas en el cuartel general del gobernador electo, dicen que Pablo Lemus
la tiene más que considerada para incorporarse a su equipo. AÚN NO se sabe qué posición ocupará Franco, pero dicen que no será menor.
Al contrario, que tendrá un rol importante como operadora para acercar al gobierno con la gente. ¡Hagan sus apuestas
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 CÚPULA
LA CONFIRMACIÓN de M iguel de la Rosa com o coordinador de la bancada de Morena en el Congreso trae m ás que contentos a los
llamados puristas, es decir, el ala que gastó suela desde antes de la fundación del partido aquí en Jalisco. DICEN que, por ñn, la revolución
les hizo justicia, pues em anados de esa corriente serán los dos máximos representantes guindas del estado: De la Rosa en el Poder
Legislativo y Laura Imelda Pérez com o alcaldesa de Tla quepa que, el m unicipio más grande que gobernarán los m orenistas en la
entidad. EL NOMBRAMIENTO del nuevo líder del grupo parlam entario trae la venia de la corriente de Carlos Lomelí, pero com o es costum
bre en Morena, no faltarán los inconform es com o el zapopano Alejandro Puerto o los simpatizantes de Claudia Delgadillo AL FINAL, hubo
m uchos brincos en u n suelo m uy parejo: todo quedó donde com enzó y los advenedizos que saltaron del PAN y del PRI se quedaron con
las m anos vacías.    EN EL SEXENIO PASADO, el agrónom o Octavio Romero fue director de Pem ex y consolidó a esta petrolera com o la
m ás endeuda a nivel mundial. Ahora, el nuevo gobierno le está dando el encargo de em prender desde el Infonavit la construcción de
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Resumen Ejecutivo

casas, ¿qué podría salir mal HACE 50 AÑOS, esa m ism a intentona fracasó estrepitosamente, por lo que actualm ente empresarios
desarrolladores están criticando la m edida morenista. Y es que el Infonavit no es precisam ente u n modelo empresarial a seguir: con
AMLO el instituto inició con un índice de cartera vencida del 8 por ciento y seis años después se disparó hasta el 19 por ciento. ¡Gulp   
DOS MOTIVOS tiene para celebrar Enrique Ibarra. El primero, por supuesto, es que sus Yankees de N ueva York ganaron el prim er juego
de la serie de cam peonato contra tos Guardianes de Cleveland El segundo es que hoy será objeto de un m erecido homenaje, de parte de
todas las fuerzas políticas, en sesión solem ne del Congreso. ESCRITOR, HISTORIADOR, operador político y colecciónista de enseñanzas
sobre la profundidad hum ana, Ibarra se ha caracterizado en estos seis años por ser el constructor de puentes de la adm inistración de
Enrique Alfaro. Como secretario general de Gobierno supo abrir puertas que parecían selladas, m antener com unicación con líneas que
estaban cortadas y abrir espacios donde había paredes, no sólo con la oposición, sino con los propios emecistas y con grupos de la
sociedad civil. SEGÚN HA DICHO el propio Ibarra, en diciembre se retirará de la política. Habrá que ver si la política se quiere retirar de él.
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 QUINTO PATIO
Si no reconoces una crisis, no generarás acciones para resolverla. Eso exactamente ocurre en Jalisco. El gobierno no quiere aceptar que
estamos ante un grave problema de rezago en la identificación de personas fallecidas y la consecuencia es que no tiene personal suficiente,
ni promueve entre las universidades la creación de programas de formación para estas especialidades. En Jalisco hay un rezago de más de
9 mil cuerpos sin identificar y, para encontrar su identidad, sólo hay 31 genetistas, 10 antropólogos forenses y ocho odontólogos forenses, y
ni cómo avancen. En todo un año no se contrató a nadie en estas especialidades, mientras se siguieron acumulando cuerpos. ¿Así cómo v
v v En lo que va del año 40 servidores públicos han muerto en hechos violentos. Los datos provienen del total de autopsias realizadas por el
IJCF. Las agresiones con arma de fuego son de las primeras causas de muerte, pero sorprendentemente antes están los decesos por
objetos contundentes. Aquí no se cuentan los que mueren por enfermedad, volcaduras, choques o caídas, sino sólo por violencia. El caso
reciente del asesinato de un alto mando de la Fififiscalía del Estado es un lamentable caso. De las víctimas, nueve de cada 10 son hombres
en edad productiva, de 26 a 35 años. Quizás por ser la zona metropolitana la que mayor población tiene, es donde más mueren, en
Guadalajara y Zapopan. La violencia ronda en todos los rincones v v v La crema y nata naranja de Jalisco se reunirá hoy, a las 11 horas, en
el Congreso del Estado. ¿Motivo Asistirá a la sesión solemne en que se entregará un reconocimiento al secretario general de Gobierno,
Enrique Ibarra Pedroza, por su contribución al desarrollo político y democrático de Jalisco. Es un adiós anticipado a quien, ha anunciado, se
retirará de la actividad política apenas acabe la administración estatal. El originario de Tototlán rebasa el medio siglo en diversos cargos,
desde que empezó como regidor tapatío allá a principio de los años 80. Participó en el PRI, en el Partido del Trabajo y ahora en MC, en lo
que fue una larguisisíma carrera política. v v v El partido de futbol que le costó al erario estatal más de 8 millones de pesos se realizará hoy.
La selección nacional mexicana se enfrenta en amistoso contra U. S. Soccer que, seguramente para justificar el millonario desembolso, es
presentado como antesala del Mundial 2026, donde Guadalajara será una de las sedes. Luego aseguran que no hay lana para otras
cosas... v v v La llegada de Verónica Delgadillo a la alcaldía de Guadalajara no significó un cambio para las familias que pegan cédulas de
identidad buscando quién les proporcione información sobre un ser querido que fue desaparecido. El colectivo Luz de Esperanza denunció
que, como sucedió en las anteriores administraciones tapatías, personal del ayuntamiento les retiró las fichas. Las familias buscan visibilizar
a las víctimas, sin que la nueva administración los respalde ni ofrezca alternativas. Y, así, no se puede v v v Que mañana sesiona la sala
superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La certeza es que pondrá cerrojo final a la elección por la gubernatura,
donde Pablo Lemus va arriba 30.
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 QUINTO PATIO
La crisis de desaparición de personas va al alza mes con mes. En septiembre hubo en entre nueve y 10 denuncias diarias y sólo una de
cada tres fue resuelta. En ese mes, 288 personas desaparecieron en Jalisco; de ese tamaño es la magnitud y, de esas, 185 siguen
ausentes. La respuesta del gobierno de Jalisco ante esto fue, simplemente, nada. No se anunciaron medidas adicionales y ni siquiera se
reconoce la existencia de un problema. Ya, de plano, el gobernador Enrique Alfaro se irá sin resolver y, al contrario, entregará un estado
peor que el que recibió en cuanto a las personas desaparecidas. El panorama pinta difícil para el siguiente sexenio. v v v A propósito de las
personas desaparecidas, con diputados ausentes y una microoposición, salió avante la creación de la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda
de Personas. Recibió aplastantes 31 votos a favor y solo uno en contra. Aunque afuera del Poder Legislativo hubo observaciones y críticas,
la mayoría de quienes están a punto de dejar la curul le dieron su aval. Confían, dicen, en que habrá resultados. Veremos. v v v Hugo Luna
Vázquez, quien durante la administración fue jefe del gabinete estatal alfarista, pero quien ya fue visto ofreciendo posturas en la Cámara de
Diputados, asístió a la sesión solemne del Congreso de Jalisco para reconocer la trayectoria del secretario general de gobierno, Enrique
Ibarra Pedroza. Para conocer su postura respecto a la inclusión de la figura de su anterior cargo en las reformas aprobadas para otorgar
escoltas o guardaespaldas para exfuncionarios, una vez que finalicen sus labores, Luna Vázquez evadió hablar del tema y caminó
rápidamente a la salida del recinto legislativo, pese a que se le insistió. No respondo a quienes practican la ignominia, atajó el amigo del
gobernador. Tampoco quiso responder si ya pidió licencia, si renunció a su cargo en la administración estatal o qué pues. Cuando aludió a
la ignominia, ¿se referiría a los diputados locales que aprobaron que, como en su caso, ex funcionarios puedan tener escoltas y vehículos,
con cargo al erario, y modificaron a modo la Ley del Servicio de Protección v v v Si uno revisa la agenda de los gobiernos municipales del
Área Metropolitana de Guadalajara, en estos días se han dedicado a la instalación de las comisiones municipales. Un trabajo de
negociaciones políticas, que también evidencia hasta dónde alcaldes y alcaldesas dejaron presidencias de comisiones en manos de
regidores afines o de la oposición. En Guadalajara, este lunes se integraron siete de las 19 comisiones existentes en el municipio, y ayer
sumaron otras seis, con la presencia de los ediles y de quienes fungirán como secretarios técnicos. Hoy instala otra la alcaldesa Verónica
Delgadillo. A su vez, el gobierno de Tla quepa que, encabezado por Laura Imelda Pérez, anunció que ayer concluyó la integración de las 21
comisiones, dos más que Guadalajara. Las últimas fueron las comisiones edilicias de Salubridad e Higiene, y Medio Ambiente. Las
comisiones en general pueden tener una vida activa o nadar de muertito, incluso llegan a ser boicoteadas o minimizadas por la
administración en turno. Todo depende del alcalde o alcaldesa, de quién las presida y de los temas que aborden. Ya les contaremos.
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 Reconocen la trayectoria de Enrique Ibarra Pedroza
El secretario general de Gobierno, Juan Enrique Ibarra Pedroza, fue homenajeado por su amplia trayectoria política en un evento
organizado por el Congreso del Estado de Jalisco. En la ceremonia, en la que participó el gobernador Enrique Alfaro Ramírez, los diputados
Enrique Velázquez, Fabiola Pulido y Rocío Aguilar reconocieron la habilidad del homenajeado como mediador y su disposición al diálogo.
La presidenta del Congreso, Claudia Murguía, subrayó la rectitud y el compromiso de Ibarra con la vida pública. Además, el presbítero
Tomás de Hijar destacó su contribución al rescate de la memoria histórica de Jalisco. A lo largo de su carrera, Ibarra Pedroza ha defendido
importantes causas sociales y promovido iniciativas en favor de la accesibilidad y el derecho a la información. En su discurso, expresó su
deseo de culminar su carrera política al finalizar su encomienda en la actual administración.
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 RADAR
Es una ignominia desde la ignorancia espetó evasívo el diputado federal y aún jefe de gabinete del gobernador Enrique Alfaro, cuando las y
los colegas reporteros lo abordaron esta semana para cuestionarlo por la conocida ya como Ley Hugo Luna, que lleva su nombre porque lo
incluye, sin haber estado nunca en temas policiales ni tener amenazas conocidas, en la lista de funcionarios a los que se les tienen que
asígnar escoltas con cargo al contribuyente, una vez que dejen su cargo como funcionarios estatales. Sinónimos de ignominia en cualquier
diccionario, son afrenta pública, vergüenza, deshonor, ofensa, oprobio, agravio, injuria, denuesto, ultraje, deshonra, infamia, insulto, bajeza,
descrédito, vilipendio, denostación entre otros. Críticas de este tipo son justo las que ha despertado esta Ley hecha a la medida del más
influyente funcionario del gobierno de Alfaro, y aprobada en fasttrack por la fracción emecista y aliados en el Congreso. Esta inconformidad
expresada en redes sociales por muchos jaliscienses de a pie, que han sido víctimas de la crisis desbordada de inseguridad y violencia que
se padece en la ciudad y en muchas regiones del estado, se acentuó porque su aprobación no acababa de causar polémica, cuando
sobrevino el asesinato de Jaime Navarro Hernández, director de Seguimiento a Procesos de la Fififiscalía de Jalisco, quien hace una
semana fue sorprendido por sus agresores al bajar de su vehículo para entrar a una farmacia, sin que lo protegiera ningún escolta. También
porque justo a inicio del gobierno alfarista se promovió una reforma a la Ley del Servicio de Protección para reducir el número de agentes
que daban seguridad a sus antecesores que habían fungido como gobernador, secretario general de gobierno, fiscal estatal y regionales, al
director del sistema carcelario, secretario de seguridad, y de transporte, y casi seis años después de forma contradictoria, no escatiman en
incorporar a Luna sin precisar siquiera a cuántos elementos y qué tipo de vehículos se le asígnarán. Cabe señalar que el único episodio que
ligó a Luna a asuntos de seguridad, fue cuando justo hoy hace dos años, Guacamaya Leaks, un colectivo que hackeó millones de
documentos internos de la Sedena, lo involucraron, de acuerdo a comunicaciones intervenidas, con un presunto policía conocido como El
Tapatío que le habría revelado a sus jefes mafiosos que se reuniría con el jefe del gabinete estatal de Jalisco, a quien habría ofrecido cinco
millones de pesos, y que los escoltas del gobernador se habían comprometido a retirar unidades policiales a favor del grupo delictivo.
Además de este blindaje físico, a Hugo Luna ya se había procurado también blindaje legal, al conseguir que lo colocaran en los primeros
lugares de las listas plurinominales del partido Movimiento Ciudadano a la Cámara de Diputados, para asegurarse antes que todo, fuero
constitucional que lo proteja de eventuales investigaciones por presuntas irregularidades que le achacan dentro y fuera del gobierno estatal.
Luna sólo esperó el reparto de subvenciones económicas que se adjudican discrecionalmente en San Lázaro, y esta semana, luego de
cobrar su tercera quincena como diputado federal, pidió licencia en la Cámara Baja y anunció que se reincorpora a su puesto de Jefe de
Gabinete, hasta que concluya la actual administración el próximo 5 de diciembre. El gobierno del estado lo recibió reconociendo su
liderazgo y dedicación y por haber sido pieza clave para alínear los esfuerzos gubernamentales con las necesidades de las y los
jaliscienses.
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 BITAjCORA POLITICA
ADIÓS FANTASMA; HOLA REALIDAD Por fin esa incómoda piedra en el zapato salió por completo. El fantasma de repetir los comicios se
esfumó. Para nada y nadie era sano volverlas a hacer. Hoy el gobernador electo Pablo Lemus Navarro puede estar tranquilo al ratificarle la
autoridad electoral federal su arrollador triunfo en las pasadas elecciones del 2 de junio. Puede ya planear con mayor precisión y seguridad
lo que será su plan de trabajo para los próximos seis años en Jalisco sin estar esperando algún resultado distractor. Dicen los que saben
que el próximo gobernador tiene en mente concretar acuerdos con todos los sectores estatales y federales para hacer de Jalisco un gran
motor, más del que ya es. Aunque sabe también que el panorama no será fácil tiene la confianza de que los jalis cienses habrán de
respaldarlo. En pocas palabras: la mesa está puesta para hacer un magnífico papel en el próximo sexenio. Con todo ello a partir del próximo
6 de diciembre Pablo Lemus rendirá protesta ante el pleno del LXIV Legislatura en un clima más despejado aunque la mayoría de sus
integrantes sean de oposición. Aquí es donde tendrá que demostrar que sabe hacer equipo con todos porque el objetivo central es cerrar
filas en torno al gobernador, por el bien de Jalisco. SHEINBAUMALFARO UNA BUENA SEÑAL Contrario a lo especulado, la reunión que
sostuvo la semana pasada el gobernador Enrique Alfaro Ramírez con la Presidenta Claudia Shei nbaum Pardo fue vista con buenos ojos
por todos los sectores. Un tanque de oxígeno puro que da confianza y certidumbre en que se cumplirán los proyectos existentes y venideros
ahora con el nuevo gobierno que encabezará Pablo Lemus Navarro. Afirman los expertos que se estableció en la agenda de trabajo
sostenida en Palacio Nacional temas como la intervención urgente en carreteras federales; el Río Santiago; La Línea 4 del Tren Ligero Mi
Tren; Chalacatepec; seguridad, entre otros proyectos futuros por trabajar en conjunto entre la federación y la entidad. Así mismo se le
extendió la invitación a la Presidenta Sheinbaum para hacer una gira de trabajo por Jalisco a finales del próximo mes. En resumen un
positivo encuentro donde la Jefa del Ejecutivo Federal tiene un estilo muy estructurado, que conoce y entiende lo que pasa en todo el país
pero sobre todo porque tiene claro lo que se está haciendo en Jalisco y eso es muy bueno porque se vislumbran proyectos importantes en
Jalisco. RECONOCIDO POR SU BRILLANTE TRAYECTORIA Es tiempo de agradecer y declarar la labor de un grande, así se constató la
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Resumen Ejecutivo

semana pasada en el pleno del Congreso del Estado al reconocer la trayectoria política del Mtro. Juan Enrique Ibarra Pedroza por su
contribución al Desarrollo Político y Democrático de Jalisco, quien acompañado del gobernador Enrique Alfaro Ramírez agradeció en todo
momento el homenaje por su carrera y trayectoria política. Cada uno de los legisladores que tomaron la palabra destacaron su labor y
contribución en pro de Jalisco, así como destacar el gran mediador que es con los valores que lo caracterizan como su gentileza y rectitud,
su disposición al diálogo y trascendencia en el ejercicio político y sobre todo el mantener vivos los momentos históricos para Jalisco desde
su fundación como estado libre y soberano. Comentan los expertos que la nostalgia invadió al maestro Ibarra al expresar su deseo de
concluir su quehacer público y político después de cumplir su encomienda como Secretario General de Gobierno. El Gobernador Enrique
Alfaro me ha prodigado compañía y generosidad desde sus mocedades hace 30 años en los que siempre me ha dispensado y agradezco
su amistad y confianza, finalizó con un nudo en la garganta don Enrique Ibarra Pedroza.
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 QUINTO PATIO
Por más ajustes que se hicieron en el Instituto de Pensiones del Estado, donde se paga más de jubilaciones y pensiones que lo que se
recibe de aportaciones de patrones y trabajadores, solo se lograron tres años más de supervivencia financiera. Tres añitos. Es decir, que los
fondos del organismo alcanzarían para pagar a sus agremiados hasta 2030, según el último estudio actuarial. Cuando comenzó la actual
administración la viabilidad financiera era hasta 2027. Para mejorar la situación se hicieron ajustes en las inversiones y se sumó a más
organismos y ayuntamientos con sus trabajadores. Sin embargo, los que se sumaron son menos que los que se pensionaron o jubilaron, así
que la balanza sigue siendo desfavorable. Además, aunque se cambiaron las políticas de inversión, lo que permitió llevar la cartera
colocada de más de 15 mil 861 millones de pesos a 21 mil 365 mdp, todavía no ha sido suficiente. A eso sume que los dueños de la ex Villa
Panamericana apenas les han pagado la bicoca de 10 por ciento de lo que debían recibir, y de los 604 millones de pesos invertidos en la
empresa española Abengoa ya no hay esperanza ni de recuperar algo vía reparación del daño por parte de los responsables. Tres añitos
más de vida, solamente. v v v En la sesión extraordinaria que tendrá hoy el Consejo General del Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana del Estado de Jalisco IEPC se presentará el proyecto de acuerdo para declarar a Pablo Lemus Navarro como gobernador
constitucional de Jalisco, para el periodo que empieza el 6 de diciembre de 2024 y concluye el 5 de diciembre de 2030. En la misma sesión
se hará entrega de la constancia al ex alcalde tapatío. Ayer, Lemus presentó al ex alcalde de Tlajo Salvador Zamora como próximo
secretario general de Gobierno; y reapareció el ex alcalde interino de Guadalajara Juan Francisco Ramírez Salcido, quien será
subsecretario de Gobierno; Patricia Ortega Híjar va de titular del Registro Público de la Propiedad y del Comercio; Abigail Rizo de la Torre
como directora del Instituto de Información Estadística y Geográfica IIEG, y María Bravo Navarro es la futura directora de Juventudes. El
equipo va teniendo rostros. v v v La desaparición de personas en la Nueva Central Camionera, en Tla quepa que, es un problema real que
todo mundo ve, pero que no ve ni vio el gobernador Enrique Alfaro. Ayer, Carlos Ruiz, investigador independiente, se sumó a las voces que
llaman a atender esta crisis. En lo que va del año es la colonia con más desapariciones, van al menos 28 con cédula oficial emitida por la
Comisión de Búsqueda. Después de la Central, le siguen el Centro, de Guadalajara, y el fraccionamiento Chulavista, de Tlajomulco, cuna
del emecismo y ahora foco rojo junto con GDL y Tla quepa que. Si las autoridades están actuando, sus resultados son ineficientes.
Autoridades en plural: federal, estatal y municipales. Hay que escuchar a tooooooodos los colectivos de familias con desaparecidos. Tienen
mucho que aportar al equipo de Pablo Lemus que se reunió ayer con los primeros cinco colectivos. v v v Viene en noviembre a Jalisco la
presidenta Claudia Sheinbaum. Sabe que hay muchisísimos baches por tapar y nos referimos, aclaramos,
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 Enrique Ibarra Pedroza
A Daniel Camacho, por presentarme con él. A pesar de haber renunciado al PRI hace un cuarto de siglo, Enrique Ibarra Pedroza sigue
siendo priista, en la mejor acepción del término. Un priista como los de antes: culto, preparado, sensible y con una auténtica vocación
política. No es un profesional de la política como los hay muchos ahora sino un político profesional que ha dedicado su vida entera al
servicio público por medio de la política. Hijo de una ejidataria y un bracero, Ibarra Pedroza es también hijo del esfuerzo. Dejó su natal
Tototlán para irse a estudiar la preparatoria a Guadalajara, donde años más taide se recibió de abogado en la Universidad de Guadalajara.
El maestro Ibarra, como se le conoce, no tiene posgrado, sino que es docto en distintas materias. Historiador autodidacta, no solo discursa
con pasíón y precisión sobre datos históricos, sino que ha escrito varios libros de historia. Es un apasíonado de la lectura y de los libros.
Cuentan que tiene una de las bibliotecas más completas y bien curadas del estado, la cual ha recopilado a lo largo de su vida. Enrique
Ibarra lo ha sido todo, o casi todo, en política. Cuatro veces diputado federal y tres veces diputado local, es un legislador nato que sabe
trabar acuerdos en el desacuerdo. Admirador de Mariano Otero, ha recuperado sus escritos y votos perdidos que ha puesto en práctica en
las muchas legislaturas que tiene a cuestas. Es, ante todo, un constructor de puentes, reconocido por propios y extraños. De ahí que no sea
fortuito el hecho de que sea el primer político jalisciense en ser homenajeado por el Congreso del Estado en vida y en funciones: un
merecido reconocimiento a quien se le reconoce su talante para alcanzar acuerdos en lo fundamental. Para mantenerse vigente en la
política por casi medio siglo, Ibarra Pedroza ha mudado de partido sin dejai de ser priista, en su connotación más moldeable a las
cambiantes circunstancias políticas. Para lograrlo, transitó del PRI al Partido de la Revolución Democrática, pasando por el Partido del
Trabajo, para finalmente asentarse en Movimiento Ciudadano sin volver a militar en ningún instituto político. Fue eterno aspirante a la
alcaldía tapatía y candidato perdedor a la gubernatura, pero se reivindicó al lograr ser presidente municipal interino y una suerte de
vicegobernador del estado. Como secretario general de Gobierno jugó un papel fundamental en la actual administración del estado. Su
carácter conciliatorio contrastó con el temperamento rispido de su jefe, a quien sirvió más allá del propio gobierno: Ibarra Pedroza sirvió a su
estado. Su capacidad negociadora, pero sobre todo sus buenas formas, le valieron el respeto y aprecio de muchos, incluidos adversarios.
Fue el rostro amable en un gobierno de gestos adustos. Como buen priista, Ibarra Pedroza también fue un formador de cuadros políticos. El
grupo gobernante que concluye su ciclo es resultado, en buena medida, de su visión política, que incluso lo llevó a sacrificarse por otros en
aras de lograr el poder. Generoso, pero cuidadoso con sus palabras, siempre tiene algo interesante y provocativo que decir, lo cual lo hace
un personaje divertido, empático y estimable. Ibarra Pedroza suele decir que un político debe saber cuándo retirarse antes de que la política
lo retire. Consciente de esta máxima, el tototlense está por concluir una prolífica carrera política, no tanto por los cargos en su haber, sino
por los lazos tejidos a lo largo de su trayectoria pública. En tiempos de polarización, maestros como Ibarra Pedroza tienen aún mucho que
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Resumen Ejecutivo

enseñar sobre cómo hacer política de altura. Hago votos para que su retiro sea como el de los grandes de la política: como un libro abierto
para quien lo quiera consultar
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 PARABÓLICA
Preside Claudia Salas Comisión. Este martes, se instaló en San Lázaro la Comisión de Zonas Metropolitanas, presidida por la diputada
jalisciense Claudia Salas, que, dicho sea de paso, es de las figuras locales a seguir en la arena legislativa federal. Entre los asístentes llamó
la atención Salvador Zamora, próximo secretario general de Gobierno de Jalisco, quien acudió en representación del gobernador electo
Pablo Lemus y subrayó el compromiso de Jalisco con una agenda urbana integral que priorice la sostenibilidad y el crecimiento ordenado de
sus ciudades. También se dejaron ver personajes clave como las senadoras Amalia García y Mariela Gutiérrez, los diputados Patricia
Mercado y Pedro Haces, así como Alejandro Encinas y alcaldes y alcaldesas de todo el país, entre otras personalidades. Todos coincidieron
en la urgencia de impulsar políticas públicas que fortalezcan la calidad de vida en las principales zonas metropolitanas del país, destacando
que el trabajo conjunto entre autoridades locales y federales será esencial para enfrentar los retos de las ciudades en expansión.
Reconocimiento Pedro Arrupe. Este miércoles a las 10 de la mañana, el Centro Interdisciplinario para la Formación y Vinculación Social del
ITESO, mejor conocido como Cifovis, entregará el Reconocimiento Pedro Arrupe 2023 que forma parte de las actividades del Día del
ITESO. En esta actividad se reconoce a los Proyectos de Aplicación Profesional PAP desarrollados de manera colaborativa entre
estudiantes, contrapartes actores sociales y docentes que sobresalen por su calidad académica, su trabajo interdisciplinar y contribución
socio ambiental. Estos proyectos, alíneados con las orientaciones fundamentales de la universidad, fomentan el aprendizaje colaborativo y
transferible para el desarrollo de alternativas socioprofesionales de innovación, investigación e intervención a problemas en escenarios
reales. Ganan alumnas de la UAG certamen de ética. Estudiantes de la Carrera de Contador Público, de la Universidad Autónoma de
Guadalajara ganaron el primer lugar en la Segunda Edición del Maratón de Ética Profesional, organizado por el Colegio de Contadores
Públicos de Guadalajara. El maratón se realizó de forma presencial, con la participación de universidades públicas y privadas de Jalisco. Su
objetivo es promover una comprensión más profunda de la ética profesional, un pilar fundamental en la formación de los futuros contadores.
El equipo ganador de la UAG estuvo conformado por Daniela Andrade Navarro, Andrea Moreno López, Nancy Xiomara Ruelas Castro y
Fabiola Elizabeth Ramírez
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 Conmemoran la Revolución Mexicana y reconocen a deportistas jaliscienses
En el marco del 114 aniversario de la Revolución Mexicana, se realizó el tradicional desfile cívicodeportivo en la avenida Chapultepec, de
Guadalajara, encabezado por el secretario general de gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, y organizado por la Secretaría de Educación. Más
de 2 mil participantes, distribuidos en 33 contingentes, desfilaron con carros alegóricos, vehículos oficiales, motocicletas, bicicletas, caballos
y a pie. Entre los asístentes destacaron estudiantes de escuelas públicas y privadas, docentes de educación física, deportistas,
asociaciones civiles, elementos militares y personal de seguridad y de protección civil, quienes ofrecieron exhibiciones y espectáculos.
Además, en el evento se entregaron diversos reconocimientos al mérito deportivo. José Arnulfo Castorena Vélez fue galardonado con el
Premio Estatal del Deporte por su destacada trayectoria en paranatación. Así mismo, la tenista Renata Zarazúa Ruckstuhl recibió el
reconocimiento en la categoría de Deporte Profesional.
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 CÚPULA
NO SE LO DIGAN a nadie porque es secreto, pero m añana andará P ablo L em us en la C iu d ad de M éxico tratando de conseguir fondos
extra para Jalisco. Para m ás señas, se sabe que asístirá a la C ám ara d e D ip u tad o s donde, seguram ente, estará tocando la puerta de
M erilyn G óm ez Pozos. Y ES QUE, com o se sabe, la diputada m orenista es quien tiene la única llave para acceder a los recursos, en su
calidad de presidenta de la C o m isió n de P resu p u e sto . El problema es que las reasígnaciones presupuéstales son prácticam ente una
quimera, dado el apretón al gasto que tuvo que aplicar H acien d a para bajar el déficit sin cortarle al dispendio del bienestar que tanto le
gusta a la 4T. TAN ES ASÍ que cada propuesta de ajuste al presupuesto federal la está palom eando directam ente C lau d ia S heinbaum ,
quien tiene a Gómez Pozos y a la subsecretaría de Egresos, B erth a Gómez, reportándole de m anera directa. ANTE ESTE panorama, el
prim er reto de Lemus será convencer a sus contrapartes de que él n o es E n riq u e A lfaro y que, por lo tanto, no le cuelguen sus
milagritos. El gobernador electo necesita deslindarse de su antecesor, por m uy difícil que sea, si es que en realidad quiere em pezar de
cero u n a n u e v a re la c ió n con el gobierno federal y todo el aparato m orenista que lo rodea.    ¡MILAGRO, MILAGRO Al estilo de la
multiplicación de lo s p a n e s y lo s peces, en cuestión de horas la 4T multiplicó de m anera sorpresiva los candidatos a com petir en la
elección de ju eces, m a g istra d o s y m in istro s SEGÚN las cifras oficiales, en cuestión de sólo unos días, algo raro pasó pues, así de
pronto, 21 mil personas despertaron y se dieron cuenta de que querían participar en el show m orenista y corrieron a inscribirse. NO ES
POR ser desconfiados, pero resulta e x tra ñ o y m uy difícil explicar el repentino interés, sobre todo de jóvenes, por participar en u n
proceso de selección tan cuestionado y cuestionable. Habrá que ver si esos 21 mil inscritos realmente existen... o si alguien infló los núm
eros para que no se viera tan desangelada la convocatoria. RESULTA desconcertante que en la plataforma del P o d er J u d ic ia l hasta
ayer no había ni 3 mil inscritos, lo que evidentem ente contrastaba con las abultadísimas cifras que presum ían en el L egislativo y el E
jecutivo    MENOS MAL que en Ja lisc o ya se acabó con el reparto de N o taría s P ú b lic as pa los cuates, pues de lo contrario sería m uy
difícil entender que los cachorros de dos políticos y el herm ano de un funcionario actual hayan obtenido su respectiva fíat. Se trata, ni más
ni menos, que u n hijo del ex gobernador Em ilio G onzález M árquez; u n hijo del ex secretario general de Gobierno, F e rn a n d o G uzm
án; y el herm ano del secretario de Transporte, D iego M onraz. Benditas casualidades
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 EN PERSPECTIVA
El reparto de notarías a políticos y sus allegados es una práctica al final de cada sexenio, como si fueran premios personales. Enrique
Alfaro, como otros gobernadores antes que él, otorgó 18 notarías a personajes vinculados a la élite política y al Colegio de Notarios de
Jalisco, perpetuando un círculo cerrado de poder. Entre los beneficiados destacan Emilio González Guzmán, hijo del ex gobernador
González Márquez, y Santiago Guzmán de Anda, hijo de Fernando Guzmán Pérez Peláez, ex secretario general de gobierno. Este último
ya había sido nombrado notario en 2018. También figura Gerardo Monraz Villaseñor, hermano del secretario de Transporte. Aristóteles
Sandoval hizo notario a su primo, a tres de sus colaboradores y a los hijos del ex senador Arturo Zamora y del priista Eugenio Ruiz Orozco
ambos a su vez notarios, así como a Guzmán Pérez Peláez. Emilio González entregó notarías a políticos y amigos, entre ellos el
magistrado Celso Rodríguez. Muchos de estos políticos, a su vez pensionados VIP del Ipejal, tienen garantizado su futuro patrimonial y el
de su descendencia gracias a estas becas del Bienestar. El linaje notarial, siempre cercano al gobierno en turno, también opera como un
podercito judicial en donde todo queda en familia. En los nombramientos de notarios de Alfaro aparece Daniel Bailón Fonseca, hermano de
Lorenzo Bailón Fonseca, nombrado notario en 2018, ambos hijos de Lorenzo Bailón Cabrera ex presidente del Colegio de Notarios de
Jalisco. Este último es hermano de los notarios José de Jesús Bailón Cabrera y Manuel Bailón Cabrera también ex presidente del Colegio,
ya fallecido. Descendientes todos del notario Manuel Bailón González. Puro Bailón, pues. Ser notario en Jalisco no sólo implica una función
pública de gran relevancia jurídica, como la formalización de contratos o testamentos, sino también una enorme ventaja económica y de
poder político. Dirán que cada notaría se concursa vía examen de oposición, pero cómo explicar que reprueban notarios experimentados
que piden cambio de adscripción, y los favorecidos obtienen puntajes cercanos a la excelencia. Casos como el de María Guadalupe
Sánchez González, quien denunció irregularidades en su examen de oposición, evidencian la corrupción y el control del clan notarial en
complicidad con el gobierno estatal. Las convocatorias, en teoría públicas, son en realidad para una élite. El reflejo de la política como
sistema de sa queo y beneficio individual. Por algo Jalisco es una de las entidades con más notarías 293 frente a Ciudad de México 250 o
Nuevo León 154. El sistema de asignación de notarías en Jalisco refleja una estructura de privilegios que exige transparencia y una
verdadera competencia para romper con este ciclo de nepotismo y beneficio político.
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 QUINTO PATIO
Una de las razones por las que se asegura que hay impunidad y mucha en el estado es la sobrecarga de trabajo que tienen los jueces de
primera instancia. Sin embargo, a pesar de que 2025 será el segundo año en el que el Poder Judicial gozará de presupuesto constitucional,
esto es, 2 por ciento del total de los recursos del estado, no se plantea crear nuevos juzgados. Además, hasta antes de que entrara en vigor
el presupuesto constitucional, el Supremo Tribunal de Justicia del Estado insistía en la necesidad de regionalizar la justicia de segunda
instancia, para lo cual se necesitaban salas fuera de la Zona Metropolitana de Guadalajara. Ya con más lana, olvidaron ese detalle. Lo
curioso es que en los proyectos que presentan hay muchas compras de edificios, algunos para los juzgados que ya existen, pero otros para
archivos, una guardería y un lactario. O sea v v v Va otra muestra de que a las autoridades no les importan los que fueron desaparecidos ni
buscarlos. En 2023 la Comisión de Búsqueda tuvo 38 por ciento menos de presupuesto comparado con 2022. En lugar de pedir más para
fortalecer las labores de búsqueda, solicitaron menos al gobierno federal. Bueno, tampoco es que puedan hacer mucho, el dinero lo entrega
la Comisión Nacional de Búsqueda con base en los datos del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no Localizadas. Si Jalisco
desde marzo de 2022 dejó de enviar información a esa plataforma, ¿con qué argumentos puede pedir más dinero Entre omisiones y falta de
recursos, nadie, más que sus familias y con su propio dinero, buscan a quienes fueron desaparecidos. v v v La presidenta Claudia
Sheinbaum encabezó la firma del Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad. Estuvieron gobernadoras y
gobernadores, empresarios, instituciones académicas y representantes de distritos de riego. Por Jalisco asistieron Enrique Alfaro y el
gobernador electo Pablo Lemus. Ahí se presentó el Plan Nacional Hídrico 20242030, que prevé sanear los tres ríos más contaminados;
uno, el Santiago, el que había revivido el gobierno estatal. Lemus confió que tuvo la oportunidad de saludar a la presidenta. Me comentó
que pronto nos reuniremos para revisar los proyectos estratégicos para Jalisco y le aseguré que cuenta con nosotros para trabajar en
equipo y poder mejorar la vida de las y los jaliscienses. Primer acercamiento. v v v El pasado jueves se publicaron nuevas vacantes para
notarías; una la obtuvo el hijo del ex gobernador Emilio González Márquez; otra, el hijo del ex secretario general de Gobierno Fernando
Guzmán y una más, el hermano del actual secretario de Transporte, Diego Monraz. Quedan en familia, pues.
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 RADAR
A hora que, sin rubor ni recato alguno, volvió a crecer la casta notarial en Jalisco y en la entrega de los nuevos Fiats se repitió, como cada
fin de sexenio, el tráfico de influencias entre la clase política y gubernamental, entre bromas y veras, hay voces que dicen que en el
gobierno del Estado y en el Colegio de Notarios, están poniendo todo de su parte, para ponerse en la mira de la 4T y hacer una reforma al
estilo de la del Poder Judicial que someta a los notarios a ratificar esos nombramientos en las urnas y a que los nuevos, tengan sólo por ahí
su ruta de ingreso. Esto por repetir justo todos los vicios que llevaron primero al ex presidente Andrés Manuel López Obrador, y luego a su
sucesora Claudia Sheinbaum, a justificar la imposición de la reforma judicial que obliga la elección de jueces, magistrados y ministros, para
acabar con el nepotismo e influyentismo que, aseguran, reinaba en el Poder Judicial. Y es que nuevamente las convocatorias para hacer
estas designaciones públicas de fedatarios para Notarías asentadas en el Área Metropolitana de Guadalajara, mucho más codiciadas que
las del interior del Estado, fueron toda una simulación. Como pasa en otros procesos para elegir posiciones públicas de órganos
autónomos, del Poder Legislativo o del Poder Judicial, se convoca a las y los interesados para que presenten un examen y revisar sus
capacidades y su reputación, para en teoría, elegir a los aspirantes con las mejores credenciales, cuando en realidad, esos espacios ya
están previamente designados para los que tengan algún padrinazgo, y se perpetúe así la lógica de los cuates y las cuotas. En el caso de
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Resumen Ejecutivo

las notarías públicas, los que están seguros son los que son hijos o familiares de los que ya son notarios para que mantengan el linaje, o los
que están ligados a personajes de la política o del gobierno. O combinado como pasó esta vez con María Alejandra Gallo, quien es hija de
notario y sobrina del secretario general de gobierno, Enrique Ibarra Pedroza. Otro hijo de notario beneficiado es Daniel Bailón Fonseca,
cuyo hermano, Lorenzo Bailón, es notario desde 2018. En esta última entrega de Fiats del fin de sexenio de Enrique Alfaro, entre los
elegidos aparecen también el hijo del ex gobernador Emilio González Márquez, Emilio González Guzmán; Santiago Guzmán de Anda, hijo
del ex secretario de gobierno en esa misma administración, Fernando Guzmán Pérez Peláez, quien en el 2018 recibió su fiat. Otro de los
afortunados es Gerardo Monraz Villaseñor, hermano de Diego Monraz, actual secretario de Transporte del Gobierno estatal. Lo preocupante
es que nada cambió, y la discrecionalidad entre el Colegio de Notarios con la complicidad del Gobierno del Estado continuó, pese a que
desde el año pasado se hizo pública la lucha de Guadalupe Sánchez González, a quien le mutilaron su examen para no dejarla pasar, y
luego de cinco años de litigios lo aprobó en una segunda aplicación, sin que hasta ahora se le haga justicia al asígnarle una de estas
notarías que le correspondía por derecho, y que ya fueron repartidas entre la casta. Habrá que ver, pues, si los notarios no terminan entre
tómbolas y urnas.
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 EN PERSPECTIVA
R ecibí varios mensajes y llamadas de lectores para expresar su opinión, a favor y en contra, de lo planteado en mi columna de ayer Tu
notaría, tu lotería. En el texto critico la opacidad en el sistema de asignación de notarías, pues cada fin de sexenio el gobernador en turno
las entrega como premios o becas a familiares, amigos e integrantes de la élite política y notarial. Fue el caso de las recientes notarías
asígnadas a los hijos de Emilio González Márquez, Fernando Guzmán Pérez Peláez y el hermano del secretario del Transporte, así como a
la hija del anterior presidente del Colegio de Notarios de Jalisco, cuñado, por cierto, del secretario general de Gobierno. Nada diré de los
lectores que coincidieron con la premisa general que denuncia el nepotismo del linaje notarial y su cercanía con el poder. Me interesan
quienes expresaron matices o disienten. Uno de los argumentos en contra señala que hay notarios cuya honorabilidad y competencia es
indiscutible. No me cabe la menor duda. Estoy seguro que el mérito y el esfuerzo, en esos casos, no debe regatearse. Una lectora, por
ejemplo, hizo énfasis en la honorabilidad y vocación social del notario Manuel Bailón Cabrera, ya fallecido, cuyo apellido se repite con mayor
frecuencia en el directorio notarial. El buen nombre, en este caso de uno de los Bailón, no elimina el hecho de la existencia de una casta
notarial que funciona como un sistema patrimonial o círculo de poder cerrado y hereditario que habría que revisar en una sociedad
democrática. Otro argumento en contra de mi premisa remarca que todos los elegidos tienen las credenciales, en estudios y competencias,
para ocupar el cargo de notario. Muchos incluso estudiaron en universidades notables con desempeños de excelencia. Por otra parte, otro
lector apunta que entre los elegidos siempre hay quien, sin pertenecer al círculo de poder político y notarial, obtiene su nombramiento vía
concurso de oposición. En mi opinión, esas dos ideas sólo legitiman el discurso de una élite que, por supuesto, está muy bien capacitada
pues, con todas las ventajas, relaciones y oportunidades que provee el seno familiar, se convierten en perfiles idóneos. Por otro lado, la
idea de que algunos sí llegan gracias a sus méritos individuales, sólo son esa excepción que sirve para reproducir el gran mito meritocrático:
todos, si nos esforzamos, podemos ser recompensados en proporción a nuestro empeño. En realidad hay un sistema de castas, corrupción
y nepotismo en torno a una función pública como es la de un notario. Algo muy similar a lo que ocurre en el Poder Judicial, que hoy nos
tiene en medio de una reforma telúrica porque dejaron crecer el problema hasta que fue muy tarde. El gremio notarial debería poner sus
barbas a remojar.
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 Poder Judicial debe 113 mdp por retiros
El haber de retiro para jueces y magistrados de Jalisco se eliminó desde octubre de 2019, pero el Poder Judicial todavía tiene adeudos para
cubrir esta prestación a funcionarios judiciales que adquirieron ese derecho. Tan solo el próximo año deberá hacer pagos por 113.3 millones
de pesos mdp por este concepto, indemnizaciones y laudos. Según los datos que aparecen en el anteproyecto de gasto de 2025,
inmagistradocluido en el pa quete económico que remitió el gobernador Enrique Alfaro Ramírez al Congreso del Estado, el monto más alto
corresponde al Consejo de la Judicatura de Jalisco CJJ, que tendría que erogar 85.4 mdp, mientras que los 27.8 mdp restantes son del
Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ. El Supremo Tribunal debe pagar 22.2 mdp de haberes de retiro a magistrados
que ya tienen este derecho adquirido. Entre la lista de pagos pendientes sobresale el caso de Carlos Óscar Trejo Herrera, quien cumplía su
primer periodo como inmagistrado y renunció al cargo para convertirse en el abogado general de la Universidad de Guadalajara. A él
deberán pagarle poco más de 4 mdp. También se incluye a Celso Rodríguez González, quien ya está jubilado y se le pagarían 4.6 mdp. El
resto de los magistrados tienen vencimiento de nombramiento, que es el caso de Espartaco Cedeño Muñoz, quien cumpliría su segundo
periodo y tendría derecho a 5.4 mdp; el presidente Daniel Espinosa Licón y la magistrada Consuelo Rosario González Jiménez, con
culminación de su primer periodo y derecho a más de 4 mdp. El CJJ notificó que hay seis jueces a los que tendrá que entregar 12.8 mdp, de
los cuales dos ya ganaron un amparo que los obliga a pagarles. Además, hay otros 24 jueces que también tienen derecho al haber de retiro,
pero que todavía no se ha cuantificado, por lo que el CJJ hizo una estimación de 51.2 mdp. En el documento remitido por la Judicatura se
menciona que deben pagarse 14.6 mdp de indemnizaciones a 11 jueces. ZMG 2A
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 La FIL inicia un nuevo capítulo
La edición número 38 de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara arrancó con un evento lleno de relevancia cultural, destacando a
España como país invitado de honor. Esta edición marca el inicio de una nueva etapa en la historia de la feria, con Karla Planter como
rectora electa de la Universidad de Guadalajara tras su reciente designación el pasado 22 de noviembre, y con el nombramiento de Trinidad
Padilla López como nuevo presidente de la FIL. Mientras tanto, Ricardo Villanueva Lomelí participa por última vez como rector en este
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Resumen Ejecutivo

magno evento literario. En su discurso de apertura, Villanueva reflexionó sobre la actualidad global, lamentando que el mundo parece
avanzar hacia la confrontación en lugar de la paz: Para mí, la guerra es el fracaso de la razón, es el fracaso de la política, afirmó,
subrayando la importancia de la literatura y el diálogo como caminos para construir una humanidad más reconciliada. España, invitada de
honor en esta edición, tiene una larga relación con la FIL. El país europeo fue anfitrión por primera vez en el año 2000, y posteriormente se
destacó a regiones como Cataluña 2004, Andalucía 2006, Castilla y León 2010 y la capital, Madrid 2017. Durante la inauguración, el
ministro de Cultura español, Ernest Urtasun, destacó la importancia de garantizar la diversidad de voces y preservar la riqueza
lingundefinedística de México como una forma de fortalecer el idioma español. El gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, también tuvo
un momento clave en el evento, asegurando que su próximo Gobierno brindará total apoyo a la FIL y fomentará una relación de cordialidad
con la Universidad de Guadalajara. Por su parte, Enrique Ibarra Pedroza, secretario general de Gobierno del Estado, recordó los profundos
lazos históricos entre Jalisco y España, que datan desde la llegada de Fray Antonio Alcalde en el siglo XVII y la posterior fundación de la
UdeG. Uno de los momentos más emotivos de la jornada fue la entrega del Premio FIL de Literatura en Lenguas Romances 2024 al escritor
mozambiqueño Mia Couto. En su discurso, Couto rindió homenaje a autores latinoamericanos como Octavio Paz, José Emilio Pacheco,
Carlos Fuentes y, por supuesto, Juan Rulfo, a quien reconoció como una figura esencial de las letras universales. La FIL 2024 estará
abierta al público hasta el domingo 8 de diciembre, ofreciendo una vasta agenda de actividades literarias, culturales y académicas que
reafirman su posición como uno de los encuentros más importantes de su tipo en el mundo. Páginas 8 y 9 Muchas gracias a ti Ricardo
Villanueva y a Karla Planter por esta ratificación. A Karla la he felicitado y la seguiré felicitando mucho tiempo porque somos muy cercanas.
Hemos trabajado conjuntamente ya por muchos años. Marisol Schulz, directora de la FIL.
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 CUPULA
PROBABLEMENTE Ricardo Villanueva ya hasta compró los regalos de Navidad pues no quiere dejar pendientes antes de irse al gobierno
de Claudia Sheinbaum. YA SACÓ ade lante el relevo de su sucesora, Karla Planter, en una elección sin misterios y sin sobresaltos. Casí
como de trámite. Y ayer le entregó la joya de la corona cultural de la UdeG a Trinidad Trino Padilla, al nombrarlo presidente de la Feria
Internacional del Libro de Guadalajara TANTO la sucesión en Rectoría como la herencia de Raúl Padilla no eran temas que iban a tratarse
en este año. Pero como Villanueva tiene las maletas listas para irse a la CDMX, diseñó y operó ambos procesos con detalle y con prisa, con
lo que obtuvo los resultados que necesitaba. ASÍ CUE, si se encuentran en estos días al rector Villanueva en la FIL, despídanse de una
buena vez, porque diciembre le gusto pa que se vaya.    EL MILAGRO guadalupano de la temporada ya sucedió: los morenistas sacaron
ade lante su elección interna con relativa tersura: al frente del partido quedó Érika Pérez y hasta sus contrincantes derrotadas corearon:
unidad y presidenta. SU DESIGNACIÓN encumbra al senador Carlos Lomelí, que es cabeza de la tribu guinda que integra Pérez. De esta
forma, se consolida la alianza que ya traía con los llamados fundadores, como el diputado Miguel de la Rosa, Favio Castellanos y Mauro
Lomelí Los consejeros de estos tres fueron los que inclinaron la balanza de la votación para que ganara apenas con lo mínimo
indispensable. LA DERROTA se la lleva Leticia Pérez como candidata, pero sobre todo el grupo de morenistas que la apoyaba: Claudia
Delgadillo, Merilyn Gómez Pozos y José María Chema Martínez. En especial quedó demostrado que el diputado federal Alejandro Peña ya
perdió la influencia que ejerció en Jalisco durante seis años. No le alcanzaron sus consejeros para hacer ganar a Lety.    POR CIERTO que
en la sesión del Consejo morenista se formalizó la incorporación de Ernesto Gutiérrez Guízar, dirigente del fallecido partido Hagamos.
Aunque entró por instrucciones del Comité Nacional, no vivió un día de campo, pues en los morenistas jaliscienses caló el dedazo de Luisa
María Alcalde y, cuando asumía, fue abucheado feamente. Dicen que eso le pasó por haber entrado por palancas y no por méritos. ¿Será   
EL QUE ESTÁ por romper un récord que ya llevaba 41 años es Enrique Ibarra Pedroza, pues desde 1983 no se veía a un secretario
general de Gobierno que estuviera en el cargo el sexenio entero. EL ÚLTIMO fue Alfonso de Alba Martín, en el gobierno de Flavio Romero
de Velazco. Después, con Enrique Álvarez del Castillo hubo tres; dos en las administraciones de Guillermo Cosío Vidaurrí y Carlos Rivera;
Alberto Cárdenas tuvo dos; Francisco Ramírez Acuña nombró también tres; Emilio González, dos; lo mismo que Jorge Aristóteles Sandoval.
ALGO SABRÁ hacer bien Ibarra para haberse mantenido estos seis... y al lado de Enrique Alfaro.
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 ESTRICTAMENTE PERSONAL
En los primeros 100 días del Gobierno de Claudia Sheinbaum se había planeado realizar 100 capturas de alto impacto para lanzar el
mensaje de que la seguridad sí era una prioridad para la Presidenta y que enfrentaría a los criminales. Entre estas capturas se encontraba
la detención de un sicario apodado El Tijeras, principal responsable del atentado contra el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana,
Omar García Harfuch, en junio de 2020. El Tijeras estaba ubicado en Chiapas, y su detención era parte de la estrategia que García Harfuch
planeaba seguir para cambiar rápidamente la percepción de que el Gobierno no hacía nada porque era cómplice del crimen organizado.
Pero no se pudo. Las resistencias dentro del Gobierno federal, donde los leales al ex presidente Andrés Manuel López Obrador pertenecen
al sector duro al que le molesta la presencia de García Harfuch porque no es parte de su causa, sino que simboliza a sus enemigos,
sabotearon el trabajo interinstitucional para detener a El Tijeras mediante una filtración que lo alertó y permitió su fuga del Estado. Sin
embargo, García Harfuch es en quien descansa fuertemente Sheinbaum, y lo perfilan como una de sus cartas fuertes para la sucesión en
2030. Lo sucedido con El Tijeras es el mejor ejemplo de la lucha intestina que se vive en el Gobierno de Sheinbaum, donde el combate a
los criminales se cruza con pugnas entre las facciones que existen dentro de Morena y, por razones de supervivencia, con el realíneamiento
de lealtades rumbo a la sucesión presidencial en 2030. La más clara hasta ahora es la Operación Enjambre, que escondió los primeros
golpes contra el grupo político de Andrés López Beltrán, hijo del ex presidente López Obrador y actual secretario de Organización Electoral
de Morena. Andy contra Omar López Beltrán es señalado dentro del Gobierno como el principal responsable de los ata ques contra García
Harfuch y de las complicidades políticas mexiquenses con el crimen organizado que propiciaron la fuga de siete funcionarios que iban a ser
detenidos. Coordinada por García Harfuch, la Operación Enjambre se ejecutó en los territorios controlados por La Familia Michoacana,
encabezada por los hermanos Johnny y José Alfredo Hurtado Olascoaga. Estos líderes nunca operaron en Michoacán, pero fueron aliados
de a quella organización criminal que fue aniquilada durante el Gobierno de Felipe Calderón y renació en el de Enrique Peña Nieto. En el
sexenio anterior, se aliaron con Cárteles Unidos para enfrentar al Cártel Jalisco Nueva Generación y se renombraron como La Nueva
Familia Michoacana. Los Hurtado Olascoaga operan desde la zona de Tierra Caliente en Guerrero, pero controlan esa misma región en el

Pagina 372 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-12-01/A_1.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-12-01/A_1.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-12-01/A_1.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-12-01/A_8.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-12-01/A_8.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-12-01/A_8.pdf


Resumen Ejecutivo

Estado de México, donde se expandieron hasta operar en 49 de los 125 municipios mexiquenses, según un informe elaborado el año
pasado por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. La Familia Michoacana tuvo la protección de altos funcionarios federales
del obradorismo y amenazó y secuestró a candidatos de oposición en varias contiendas municipales para neutralizarlos o eliminarlos de la
lucha electoral a cambio de pagos millonarios, según personas con conocimiento y experiencia en algunos de esos episodios. Estas viejas
alianzas fueron rotas por la Operación Enjambre. Información pública vincula a varios de los políticos detenidos, en particular a la alcaldesa
de Amanalco, María Elena Robles, como parte del grupo del senador Higinio Martínez, muy cercano a López Obrador. Hace tres semanas,
Martínez criticó la política de seguridad del Gobierno de Sheinbaum, algo que nunca había hecho antes. Martínez, jefe del Grupo Texcoco,
en el que se formaron la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, y su secretario general de Gobierno, Horacio Duarte, se
distanció de ellos porque no fue él quien obtuvo la candidatura. El golpe de la Operación Enjambre afectó municipios conurbados al oriente
de la Ciudad de México bajo su control político. La Operación Enjambre sirvió también para ocultar el relevo de Paulina Moreno García
como secretaria de Finanzas del Estado de México, quien fue sustituida por Óscar Flores Jiménez. Este último había trabajado con la
gobernadora en la Secretaría de Educación como su oficial mayor. La sustitución de Moreno García buscaba liberar a Gómez de un
obstáculo, pues la exsecretaria tenía prácticamente paralizado al Estado al no responderle y al secarlo presupuestalmente. Moreno García
solo acataba órdenes de Juan Pablo de Botton, alfil de López Beltrán, quien fue removido por Sheinbaum de la Subsecretaría de Egresos
en Hacienda y nombrado secretario de Administración y Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México, donde se concentra la mayor
fuerza opositora a la Presidenta. El cambio por Flores Jiménez, sin embargo, no significa una ruptura definitiva con López Beltrán. Aún no
hay condiciones para ello. Flores Jiménez también responde a ese grupo y fue enviado como oficial mayor a Educación una de las áreas
con mayor presupuesto en la administración federal por la pareja López BeltránDe Botton. Aun así, el cambio en sí mismo es una señal.
Moreno García, muy cercana a De Botton desde que estudiaron en el CIDE, se había convertido en el principal poder en el Estado de
México, desafiando al gobernador constitucionalmente instituido. La vinculación de este episodio con el tema de la seguridad es indirecta,
pero fundamental para entender lo que sucede. López Beltrán es señalado dentro del Gobierno de Sheinbaum como el responsable de los
golpes públicos contra García Harfuch, con el objetivo de deslegitimarlo y desacreditarlo, estrategia que ha sido utilizada desde septiembre
mediante personas ligadas al exvocero presidencial y actual coordinador de asesores de la Presidenta, Jesús Ramírez Cuevas, y al director
del ISSSTE, Martí Batres, quienes encabezaron su descarrilamiento como candidato a la jefatura de Gobierno capitalina el año pasado. La
sucesión presidencial está interfiriendo en la estrategia de seguridad, un proceso que llega demasíado pronto y demasíado rápido para lo
que debe enfrentar Sheinbaum. Por ello, está buscando reforzar a García Harfuch con una mayor presencia en las mañaneras y admitiendo
que acciones como la Operación Enjambre deberán ser la norma y no la excepción, cueste lo que cueste. ESTRICTAMENTE PERSONAL
rrivapalacioejecentral.com.mx  twitter.rivapa Raymundo Riva Palacio
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 QUINTO PATIO
Además de ser campeón mundial de box y acordar con la presidenta Claudia Sheinbaum organizar en abril de 2025 la clase de boxeo más
grande del mundo, Saúl Álvarez, El Canelo, es propietario de la empresa Transbús El Salto. Tiene 14 rutas. Le va requetebién. Entre enero
de 2023 y julio de 2024 la compañía recibió 15.3 millones de pesos como parte del subsidio para dueños de unidades del trasporte urbano.
El Canelo, además de ser muy bueno para el deporte de las trompadas, destaca en el negocio del transporte urbano luego de que su
empresa está entre las cuatro que más recursos del referido subsidio ha recibido, a cambio de no aumentar la tarifa del pasaje. Es sin duda,
uno de los consentidos del gobierno de Enrique Alfaro. Recordemos que incluso le compró con recursos públicos miles de entradas para
una de sus peleas en Jalisco. Para obtener la información del subsidio se necesitó un recurso de revisión ante el Itei, porque la Setran dio lo
que le pegó la gana en su respuesta a la solicitud de información original. Si así va a funcionar el sistema de transparencia sin el Itei, ya
estuvo que la opacidad será la regla. v v v Luego de que resultó ganadora en las elecciones internas de Morena Jalisco para encabezar el
Comité Ejecutivo Estatal del partido, la ex diputada local Érika Pérez García tendrá que trabajar arduo entre los guindas para afianzar la
unidad. Y es que obtuvo 69 de los 163 votos que emitieron los consejeros estatales; eso significa que la respaldaron con su voto sólo 42 por
ciento, sin obtener mayoría simple. Además de que se le identifica con uno de los grupos internos. Para su fortuna, el sábado no se
cuestionaron los resultados de la votación. Tiene cancha para tejer fino si se lo permiten las tribus internas guindas. v v v El que primero dijo
que pensaría si acudía o no a la inauguración de la Feria Internacional de Libro FIL Guadalajara fue el gobernador Enrique Alfaro, pero
luego como que se arrepintió y desistió de presentarse. Por eso no aparece en la foto del corte de listón de la feria literariacultural, pero sí
quien fue en su representación, el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra. ¿Sería que Alfaro no se presentó porque, a pesar de
hacer las paces con la UdeG, pudiera surgir algún abucheo no controlado Porque recordemos que el ex mandatario estatal encabezó en
2022 el intento de boicot a la FIL Guadalajara, que secundaron Movimiento Ciudadano y una parte de los militantes y funcionarios. Aun así,
Alfaro se atrevió a escribir en redes sociales que siempre es un honor recibir la cita editorial más importante del mundo en español . No pos
sí. v v v Excelente noticia es el inicio de la FIL Guadalajara, la más importante entre los países de habla hispana. Sábado y domingo
arrancó con miles de visitantes. Su 38 edición arrancó con España como país invitado de honor y con Trino Padilla López como nuevo
presidente de la feria. Como el tiempo tiene alas, acudan a la FIL Guadalajara. Le resta solo una semana.
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 El Informador: 2024-12-06

 EN PERSPECTIVA
¿Cuánto le costó la gubernatura a Pablo Lemus Hablo del precio político que pagó en acuerdos e imposiciones ante Enrique Alfaro para
convertirse en el candidato naranja pese a no ser el favorito del ahora ex mandatario. ¿Cuándo se desmarcará abiertamente de su
antecesor ¿O no se desmarcará ¿Cuánto cambiará Lemus ahora como gobernador ¿Mantendrá la postura del candidatodisciplinado y
gobernadorelecto en crisis poselectoral que proclama la unión emecista Estas preguntas son claves para saber qué rumbo tomará el nuevo
Gobierno. Hay dos escenarios: Lemus mantiene una continuidad cauta, política y discursivamente, en materia de obras y proyectos
alfaristas transporte, agua, río Santiago, etc. Se convierte así en una especie de gerente o administrador del legado alfarista sin apartar su
sombra. ¿Un escenario remoto O Lemus rompe con el alfarismo. Adopta una postura más crítica con su legado, lo que siempre resulta útil
para aumentar sus bonos al contrastar lo que se hizo mal y se corrige. Demuele, así, los ídolos de barro del pasado y emerge su figura.
Dramatizo ambos escenarios sólo para ejemplificar mi punto. Puede haber posturas intermedias, pero nunca un equilibrio perfecto. Hacia
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Resumen Ejecutivo

algún lado deberá inclinarse la balanza. Ayer escribió Pablo: Falta un día para que en Jalisco exista una nueva forma de gobernar, en
donde la pluralidad, el diálogo y trabajo en equipo serán indispensables para construir un futuro próspero. Yo no me voy a pelear, remarcó a
propósito del rupturismo de Enrique para publicitar el pacto fiscal. La crítica y el deslinde están implícitos, pero tímidamente. Como el pollito
que recién asoma del cascarón y observa con cautela. Indudablemente hubo acuerdos e imposiciones para Pablo. Basta ver su gabinete.
Hay 10 alfaristas de hueso naranja en posiciones clave. Los puestos de mayor poder político son Alberto Esquer, jefe de gabinete y
Salvador Zamora, secretario general de gobierno. También Juan Partida Morales, secretario de Hacienda de Alfaro, presidirá el IPEJAL. Así
mismo entregó otros cargos: Juan Carlos Flores, ratificado en Educación; Priscila Franco, ex diputada naranja y ahora titular de Asistencia
Social, y Fabiola Loya, ex subsecretaria de Derechos Humanos, en Igualdad. Abigail Rizo de la Torre, el perfil que dirigirá el IIEG, fungió
como coordinadora de análisis estratégico en el despacho del ex gobernador. A Esquel y Flores los llamó arrastrados hace dos años. Hoy
los llamó a integrar su gabinete. Anoche vía comunicado el ahora gobernador ratificó a David Zamora y Diego Monraz en Infraestructura y
en Transporte respectivamente, así como a Héctor Pizano en la Procuraduría Social. Además de un grupo de funcionarios y centinelas que
mañana puede reemplazar con qué otros cortapisas llegó Pablo a cumplir su mandato. Hoy es el primer día de Lemus en el poder y, al
mismo tiempo, el primer día de Enrique sin él. Viva el rey, ¿muera el rey
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 El Diario de Guadalajara: 2024-12-12

 QUINTO PATIO
En los casos de personas que son desaparecidas más vale que nadie se confíe: ni las autoridades ni las familias de las víctimas ni los
analistas ni la propia sociedad jalisciense. Si bien la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco Cobupej, al actualizar este
lunes el Registro Estatal de Personas Desaparecidas encontró que en noviembre hubo 190 reportes y denuncias por ausencias, por lo que
es el mes con menos casos en todo el sexenio anterior, recordemos que existe un subregistro y que las cifras se manipularon en la
administración pasada. Los datos actuales no son un reflejo objetivo de lo que sucede. Eso no significa ni menospreciarlos, ni tampoco no
usarlos en muchos sentidos positivos. Para nada. Que concuerden, con precisión con los casos de desapariciones sí es importante. A eso
deben abocarse las autoridades. Hay que mejorar el registro estatal de personas desaparecidas. Urge. v v v Ayer se organizó una comida
entre magistrados del Supremo Tribunal de Justicia del Estado STJE, cuyo objetivo único era el destape oficial de José Luis Álvarez Pulido
como candidato a la presidencia del tribunal y, por ende, del Poder Judicial. Y decimos oficial, porque ya antes hubo otro destape, a una
cuadra de distancia, cuando en el restaurante El Mesón el ahora ex secretario general de Gobierno Enrique Ibarra Pedroza hizo del
conocimiento de quince magistrados afines a Movimiento Ciudadano que, por indicaciones del entonces gobernador Enrique Alfaro
Ramírez, Álvarez Pulido era el bueno. Pura dedocracia, pues. La convivencia de ayer fue en el Hotel de Mendoza, a la vuelta del STJE, y
solo faltaron cuatro magistrados de todo el tribunal, incluyendo el ex consejero jurídico del gobierno estatal Adrián Talamantes, a quien el
propio Ibarra Pedroza notificó que tenía que sentarse y no participar en el proceso. Así que, haciendo gala de la división de poderes en
Jalisco, cual debe ser, claro, claro, todo parece indicar que sin sobresaltos este viernes José Luis Álvarez será elegido por sus compañeros
como su nuevo presidente. ¿Una magistrada presidenta Ni de casualidad pasa por la mente de los magistrados y los dedócratas de arriba. v
v v La inteligencia artificial puede tener diferentes usos y ahora venimos a recomendarles que la empleen en el combate a la corrupción.
Resulta que alguien que le entiende bien a los procesos de licitación y que sostiene que éstos pueden ser manipulados sin ningún
problema, empleó el chat GPT para revisar la licitación para la compra de camiones de basura en el Ayuntamiento de Guadalajara. Con las
propuestas presentadas por las empresas y los requisitos que se pidieron en las bases, resulta que de las 12 empresas que participan en la
licitación, solo hay una que cubre todos los puntos que se piden. ¡Sorpresa Dina, la empresa de Raymundo Gómez Flores, el padrino
político del ex gobernador Enrique Alfaro, sería la ganadora. ¿Le creemos a la IA v v v ¿Cómo le fue a Jalisco en el presupuesto de egresos
federal aprobado anoche Lo sabe la diputada por la entidad, Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública, quien subió a tribuna a defender el proyecto. Se aceptan señalamientos. v v v Bloqueos carreteros, anoche, en los Altos. ¡Uf
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 El milenio Guadalajara: 2024-12-17

 LA TREMENDA CORTE
Que ayer por la tarde en la Comisión Edilicia de Gobernación, Reglamentos y Vigilancia del cabildo de Guadalajara se aprobó la creación de
la OPD Organismo Público Descentralizado GDLimpia que suma a trabajadores de la limpieza respetando sus derechos. La nota es que la
votación fue por unanimidad. ¡Sí incluyendo a la regidora Teresa Naranjo Arias ¡de Morena a pesar de que ella y su partido siempre se
habían opuesto en cada paso del plan de la Presidenta Delgadillo para hacer un nuevo modelo de recolección ¿Qué pasó ¿Acaso Naranjo
terminó de convencerse de que el proyecto de Delgadillo es lo mejor para los tapatíos Vamos a ver qué opinan en el partido guinda. Que
hablando de Morena, las horas están contadas para la diputada Brenda Carrera García en el movimiento, por traicionar al partido. Hasta sus
compañeros más cercanos la relacionan de estar al servicio de Salvador Zamora, secretario general de Gobierno y Movimiento Ciudadano.
Ya eran varias votaciones que desde la bancada morenista apoyaba al partido naranja, pero lo que terminó doliendo en el grupo fue el voto
que dio a favor del refinanciamiento de la deuda del estado. Su presidente en el Congreso, Miguel De la Rosa, le hizo saber que de ir al
revés tendría consecuencia. Después de consumar el voto llamó por celular a De la Rosa y lo grabó cambiando la versión en la que
supuestamente ella le había ade lantado su sentido del voto y él había aceptado. La llamada editada ella la distribuyó entre sus compañeros
en busca de justificarse, pero nadie le cree y será expulsada. Que la diputada Brenda Carrera ha usado como argumento para justificar su
traición a la hora de votar, una supuesta amenaza del grupo en el poder debido a que este año invadió ebria los carriles contrarios de la
avenida Jesús Michel, a la altura del fraccionamiento Cielito Lindo, en Tlajomulco, e impactó a un motociclista a quien le provocó múltiples
lesiones. De acuerdo con la carpeta de investigación 179672024, el accidente ocurrió el 6 de marzo pasado a las 5:40 de la tarde y no pasó
la prueba del alcoholímetro. Dizque nomás por eso votó a favor de MC, pues supuestamente la iban a desacreditar sino votaba como se lo
pedían. Y eso que iba a salvar la hora. _
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Resumen Ejecutivo

 El Mural: 2025-01-10

 CUPULA
VAYA LÍO se arm ó en la zona de Terranova, en las oficinas que tiene la Secretaría de G obernación federal aquí en Jalisco. Resulta que la
titular de la dependencia, Rosa Icela Rodríguez, envió com o nuevo delegado a Gustavo H ernández Aréchiga, quien es am pliam ente
conocido en su casa. PERO DICEN QUE llegó exhibiendo m uy malos modales, porque m ás que u n funcionario federal se sintió una
especie de virrey. Tan es así que en lugar de tom ar posesión del cargo, tom ó por asalto el inmueble. Dicen que hasta cambió las chapas y
se atrincheró en la destartalada casona. QUIENES PRESENCIARON el show cuentan que ni siquiera permitió que su antecesor, Andrés
Palma, pudiera sacar sus cosas de la oficina, pese a que tam bién es hijo de la 4T. Corre la versión de que el escándalo ya llegó a oídos de
la secretaria Rodríguez, por lo que, en una de ésas, a lo mejor le dura poco el gusto a Hernández Aréchiga. ¿Será    BUEN PODER de
convocatoria política dejó ver Laura Im elda Pérez durante su inform e por los primeros 100 días al frente de Tla quepa que. Resaltó, aún
más, por congregar a varias tribus de Morena en u n m om ento de fuertes pleitos internos. LA ACOMPAÑARON el senador Carlos Lomelí;
la delegada del Bienestar, Katia Meave; la presidenta del partido, Érika Pérez; varios legisladores locales encabezados por M iguel de la
Rosa; así com o Claudia García y Marcela Michel, desde el Congreso federal. Pero, quizá, la presencia m ás relevante fue la del diputado
federal A lfonso Ramírez Cuéllar, cercanísim o de Claudia Sheinbaum TAMBIÉN congregó a otras fuerzas, com o al alcalde de Chapala, el
panista Alejandro Aguirre; y en representación de Pablo Lemus acudió el subsecretario general de Gobierno, Francisco Ramírez SI LA
POLÍTICA es de signos y símbolos, ayer hubo m uchos en el informe de Laura Imelda... para quien quiera interpretarlos.   A PROPÓSITO
del diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar, en Morena dicen que va en serio el plan de armar u n bloque que llegue fortalecido a la
elección interm edia de 2027... lo que implicaría dejar atrás las broncas internas. EN SU VISITA a Jalisco, se reunió con sindicatos, la CTM
y algunos presidentes municipales. Además de que su presencia podría considerarse com o una instm cción de la presidenta Claudia
Sheinbaum , en realidad su principal objetivo es acotar el poder de Ricardo M onreal y Pedro H aces en la Cámara de Diputados LA IDEA,
CUENTAN, es que la cúpula nacional m orenista dependa cada vez m enos de las supuestas dotes operativas de Monreal. Va a estar
buena la disputa
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 El Mural: 2025-01-29

 Deporta Trump a 431 jaliscienses
En lo que va del Gobierno de Donald Trump, Estados Unidos ha deportado a 4 mil 521 mexicanos, de los cuales, 431 son originarios de
Jalisco, informó el Gobernador Pablo Lemus Navarro. Sólo el 23 de enero fueron mil 256 repatriados en la frontera, de los cuales 44 son
jaliscienses; el 24,449, de los cuales 14 son jaliscienses; el 25,462,15 jaliscienses; el 26, 373,10 de origen jalisciense, y el 27,373, de los
cuales nueve son de origen jalisciense, detalló por suparte el Secretario General de Gobierno, Salvador Zamora Zamora. Aunque de los 339
jaliscienses restantes no detalló en qué fechas fueron deportados, Zamora indicó que los 431 es un dato que les proporcionó el Instituto
Nacional de Migración INM. Algunos ya tienen boleto de avión para regresar con sus familias y traen sus procesos de deportación
ordinarios, agregó Zamora. BRAZOS ABIERTOS Ayer, Lemus y miembros de su Gabinete presentaron la estrategia Jalisco te Recibe con
los Brazos Abiertos, y firmó una carta intención para colaborar con la Organización Internacional para las Migraciones OIM en México, para
garantizar una integración efectiva de los migrantes deportados. Comoparte de la estrategia, Andrea Blanco, Coordinadora de Desarrollo
Social, explicó que el Estado implemento módulos de atención temporal en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara, donde se toman
datos de los migrantes y se identifican sus necesidades. Según cada caso, se facilitará su traslado a sus municipios de origen o a alguno de
los 3 albergues habilitados con capacidad para 248 camas. Lemus agregó que las Casas Jalisco en Los Ángeles y Chicago ampliaron
horarios para agilizar trámites como actas de nacimiento y credenciales de elector. 70 MIL VACANTES En la presentación del plan, la titular
de la Secretaría de Desarrollo Económico Sedeco, Cindy Blanco, informó que se hará un perfilamiento para integrar laboralmente a los
repatriados, aprovechando las 70 mil vacantes disponibles en Jalisco. En declaración aparte, Guillermo del Río, presidente de la Asociación
de Industrias Maquiladoras y Manufactureras Index de Occidente, afirmó que tienen proyectado generar 10 mil nuevos empleos este año, y
aunque algunos son especializados, hay oportunidades para contratar a algunos deportados. Además, los constructores tienen necesidad
de contratar entre 3 mil y 3 mil 500 personas, principalmente en oficios como albañilería, instalaciones eléctricas e hidrosanitarias, señaló
Juan Manuel Chávez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC Delegación Jalisco. NEGOCIOS PÁG. n
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 El milenio Guadalajara: 2025-01-29

 Intentará volver a EU, 70 de los jaliscienses que ha sido deportado
Alrededor de 70 por ciento de los jaliscienses que han sido deportados de Estados Unidos intentarán regresar al país a pesar de las
políticas antimigrantes de Donald Trump, de acuerdo con información del INM. El secretario general de Gobierno, Salvador Zamora, dijo que
ninguno ha solicitado su regreso al estado. PAGS. 2 Y 3
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 El Mural: 2025-01-31

 Pide licencia Alcaldesa en medio de violencia
En medio del clima de inseguridad que priva en la zona limítrofe entre Jalisco y Zacatecas por la disputa territorial entre grupos criminales,
Minerva Robles Ortega solicitó licencia como Alcaldesa del Municipio de Santa María de los Ángeles. El retiro de Robles se da a casi cuatro
meses de haber iniciado su segundo trienio al frente de la Alcaldía. A decir del Secretario general de Gobierno, Salvador Zamora, su
decisión obedeció a motivos personales. Pide la Alcaldesa licencia y se le otoiga la licencia y se nombra a una nueva Presidenta interina por
tiempo indefinido, indicó.  ¿Qué argumentos dio la Alcaldesa con licencia, se le preguntó a Zamora Solamente motivos personales,
respondió. A pregunta expresa de si Robles recibió algún tipo de amenaza, Zamora rechazó la versión y aseguró que la presencia de
fuerzas estatales y federales en la Región Norte obedece a una estrategia para acompañar a las autoridades municipales. De acuerdo con
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Resumen Ejecutivo

fuentes oficiales, hay 130 elem entos estatales, así como de la Guardia Nacional y de la Secretaria de la Defensa Nacional desplegados en
la zona. Robles Ortega es militante del PRI. Como Presidenta Municipal interina fue designada Dinorah Ronquillo, también emanada de las
filas del tricolor. ZONA VIOLENTA la inestabilidad política que padece el Municipio de Santa María de los Ángeles hay que sumarle el hecho
de que está en la Región Norte de Jalisco, que ha sido escenario de varios hechos violentos en el último año. En 2024, y sólo en ese
Municipio, hubo por lo menos tres enfrentamientos que terminaron con saldo de dos policías m uertos, dos más desaparecidos y cinco
lesionados. El caso más reciente se registró el 27 de agosto, cuando hubo una balacera entre elementos de Colotlán y de Santa María de
los Ángeles contra delincuentes, en la localidad de Tenasco de Arriba. Durante el tiroteo los oficiales Heriberto Castro Montoya y Ricardo
Bautista Hernández desaparecieron y hasta ahora no se ha reportado su localización. El 2 de junio hubo otro enfrentam iento en el que
participaron uniformados de distintas comisarías y resultaron heridos cinco de ellos. El 7 de febrero, por otro lado, perdieron la vida dos
oficiales locales, uno de Huejúcar y otro de Santa Mana de los Ángeles, en una emboscada en la que sicarios utilizaron municiones para
traspasar blindajes, a 200 metros de Zacatecas. En ese entonces, dichos municipios tenían 15 y 9 policías, respectivamente, incluyendo los
fallecidos.
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 QUINTO PATIO
La situación sigue enredándose para el director del Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco, Juan Partida Morales, luego de que, extra
oficialmente, el gobernador Pablo Lemus Navarro ya intervino y le dijo que se olvide del sueldazo que se autorizó y que el Consejo Directivo
del instituto debe dar marcha atrás a los incrementos salariales autorizados a los funcionarios de primer nivel del organismo. Le advirtió que
no va a permitir tales excesos. Punto. Además, ayer la Secretaría del Trabajo y Previsión Social le notificó al Ipejal el emplazamiento a
huelga que promovió el sindicato de trabajadores por incumplimiento de contrato y por una serie de peticiones no atendidas. La
dependencia citó a la parte sindical y al instituto a una audiencia de conciliación, que se hará la próxima semana. Recordemos cómo una de
las demandas de los trabajadores y los pensionados se han relacionado con el abasto de medicamentos y el servicio médico, pero... v v v
Representantes de cinco dependencias del gobierno de México Sedatu, Infonavit, Fovissste, Conavi e Insus vinieron a Jalisco para acordar
con el gobierno estatal la colaboración conjunta para dotar de vivienda digna a la ciudadanía. El acuerdo se concretó con una firma del
gobernador Pablo Lemus y de cada una de las instancias federales, como el titular del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, en el marco del
Programa de Vivienda para el Bienestar en el Estado. El gobierno federal se encargará de la coordinación y construcción de viviendas,
urbanización, equipamiento, infraestructura y regularización, y el gobierno de Jalisco brindará oportunidades administrativas y fiscales, y
terrenos propicios y regularizados. Silvia Circe Duarte, directora General de Política de Vivienda, en representación de Edna Vega Rangel,
secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, informó que la meta de 2025 a 2030 serán 44 mil 500 acciones de vivienda; de ellas,
19 mil 500 serán a través del Infonavit. Continúan las buenas relaciones institucionales. v v v El hecho: por razones personales y de salud
pidió licencia por tiempo indefinido la alcaldesa de Santa María de los Ángeles, Minerva Robles, además del secretario general. Ambos
fueron suplidos ayer en sesión de cabildo. La seguridad de la presidencia municipal se reforzó con policías estatales, el Ejército y la Guardia
Nacional. La versión oficial: el secretario general de Gobierno, Salvador Zamora, negó que la petición de licencia de la alcaldesa haya sido
por amenazas y dijo que no ha solicitado protección. El contexto: el municipio es vecino de Zacatecas, una entidad con numerosos casos de
violencia, y se localiza en la asolada región norte de Jalisco. Ha sido escenario de enfrentamientos de fuerzas de seguridad con grupos
delictivos, desapariciones de policías y asesinatos v v v El estado de Jalisco desoye desde hace un año a la Suprema Corte de Justicia de
la Nación, que le ordenó crear una fififiscalía especializada en la investigación del delito de tortura en Jalisco. En un foro convocado por el
Centro de justicia para la Paz y el Desarrollo Cepad, especialistas recriminan la omisión y denuncian que en la Fififiscalía del Estado
continúa la práctica de la tortura. ¿Las autoridades le harán caso a la Corte Hasta no ver, no creer
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 El Mural: 2025-02-24

 Inauguran Fiesta del Caballo
Con una cabalgata en la que participaron más de mil 500 jinetes, el Alcalde de Tlajomulco de Zúñiga, Gerardo Quirino Velázquez, inauguró
oficialmente la Fiesta Internacional del Caballo FICTlajo Electrolit 2025. La cabalgata inicio alrededor de las 11:00 horas en San Miguel de
Cuyutlán y culminó a las 13:30 horas en el Lienzo Charro Santa María. Uno de los primeros actos oficiales file la develación de una
escultura en honor al caballo. Con la develación de esta escultura Cahuayo tlen Tlajo que está hecha con las manos de nuestros artesanos
aquí en Tlajomulco, que es parte de nuestro corazón, porque fue una piedra de basalto que se bajó del cerro hace dos meses, que pesa 20
toneladas, esperamos que esta fiesta sea un gran referente de nuestro País, porque tenemos visitantes de otros países, y agradecer pues
profundamente este el apoyo de todas y todos, destacó Quirino Velázquez. Se espera una derrama económica importantísima de más de
10 millones de pesos, derrama económica en lo que tiene que ver con la fiesta FICTlajo 2025, más la indirecta, agregó. En esta feria se
podrá disfruta de espectáculos ecuestres, juegos mecánicos, gastronomía típica, artesanías y todo lo referente a la industria del caballo.
Vamos a tener distintas competencias donde apreciamos las disciplinas diferentes que puede hacer el caballo, la exposición de muchos
ranchos para que vengan a conocer las distintas sangres que se crían aquí en nuestro Municipio. Una gran fiesta familiar porque tenemos
una feria con juegos, tenemos una mini granjita, tenemos ponis, tenemos distintas atracciones para nuestros niños y también para los
jóvenes tenemos una charreada universitaria. Va a ser una fiesta para todas y para todos, para unimos y mostrar lo que somos para el
mundo destacó el Alcalde. La FICTlajo contará con distintas actividades que se realizarán del 22 de febrero al 2 de marzo. La entrada
tendrá un costo de 30 pesos y todo lo recaudado se destinará a los programas asístenciales del DIF Tlajomulco. A este evento acudieron
también el secretario General de Gobierno, Salvador Zamora; el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Eduardo Ron; la presidenta de
la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Mónica Magaña; los Alcaldes de Guadalajara y Zapopan, Verónica Delgadillo y Juan José
Frangie, respectivamente, entre otros.  ELECTROLIT
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Resumen Ejecutivo

 El Diario de Guadalajara: 2025-03-19

 QUINTO PATIO
Las familias y los jaliscienses en general tienen razón: Enrique Alfaro sí sabía, y no solo por lo del campo de adiestramiento en Teuchitlán,
sino por toda una maquinaria en torno al reclutamiento forzado. No sólo sí sabía; decidió hacer absolutamente nada para prevenirlo o
enfrentarlo, nada, ni una sola acción. De entrada, su gobierno sólo abrió tres carpetas de investigación por el delito de trata de personas en
la modalidad de trabajo forzado, es decir, reclutamiento forzado. Pero su Fififiscalía logró detectar al menos 14 casos sólo de adolescentes,
sin contar personas jóvenes o adultas. ¿Y qué pasó con esos casos No se sabe, pero lo que es un hecho, es que no se investigaron porque
no se abrieron las carpetas correspondientes. Y, ¿cuál fue su respuesta cuando se le cuestionó sobre el reclutamiento Pues que sí existe,
pero que es problema de los jóvenes que caen, o de sus papás por no evitarlo, sin reconocer responsabilidad alguna de su gobierno. De
ese tamaño. v v v Hoy tendremos las versiones federal y estatal de lo que ocurrió en el Rancho Izaguirre, de Teuchitlán. La primera la dará
en la Ciudad de México el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, luego de que la dependencia a su cargo atrajera las
investigaciones del campo de entrenamiento y de exterminio. Lo que informe marcará hasta dónde escarbará la fififiscalía federal. Porque
las responsabilidades alcanzan a funcionarios y ex funcionarios de los tres niveles de gobierno. La segunda versión será más local.
Comparecerán en el Congreso del Estado los titulares de la Fififiscalía del Estado, las secretarías de Seguridad, y de Inteligencia y
Búsqueda, y la coordinación General Estratégica de Seguridad, luego de que los diputados locales aprobaran la semana pasada solicitar su
presencia. El objetivo es conocer qué avances tienen para esclarecer lo sucedido en Teuchitlán, un tema caliente que trascendió fronteras.
v v v Recordemos que el Congreso del Estado envió un exhorto al secretario general de Gobierno, Salvador Zamora Zamora, para que
colabore con todas las investigaciones sobre el caso Teuchitlán, utilizando inteligencia gubernamental para identificar posibles crematorios
clandestinos y reclutamiento forzado en otros puntos de la entidad. Además, los diputados pidieron que las acciones de la fififiscalía
anticorrupción y la Contraloría del Estado sean públicas para garantizar transparencia. Por lo pronto, ayer se reunió en palacio nacional el
gobernador Pablo Lemus Navarro con la mandataria Claudia Sheinbaum y el gabinete federal de seguridad. Acordaron trabajar de manera
coordinada con el caso Teuchitlán. Lo amerita la gravedad de lo ocurrido en ese municipio. v v v Hoy también sesionará el Consejo General
del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco IEPC, que discutirá el proyecto de acuerdo que aprueba los
documentos necesarios para organizar el proceso de consulta de cambio de régimen de gobierno en el municipio de Bolaños. El
antecedente es que la consulta libre, previa e informada se organizará en respuesta a la solicitud realizada por el gobernador de Tuxpan, el
18 de septiembre de 2020, con la finalidad de determinar si la comunidad Kuruxi ManuweTuxpan de Bolaños está de acuerdo en transitar
de un sistema de partidos políticos a un sistema normativo propio. Algo inédito.
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 El Informador: 2025-03-21

 ESTRICTAMENTE PERSONAL
D iciembre de 2014. Habían pasado menos de tres meses desde la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, y en el gabinete de
cocina del presidente Enrique Peña Nieto pensaban que la crisis social, política y económica por la que atravesaban era una tormenta
perfecta, pero que no dejaba de ser tormenta y que, por lo tanto, desaparecería. Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la Presidencia, decía
que la opinión pública no les modificaría el rumbo escogido. No vamos a ceder aunque la plaza pida sangre y espectáculo, ni a saciar el
gusto de los articulistas, le dijo al diario El País. En este espacio se apuntó en ese entonces:  Las palabras de Nuño sugieren que en Los
Pinos siguen sin darse cuenta que no se han dado cuenta. Lo que había detonado Ayotzinapa no era una tormenta perfecta. El proceso no
desaparecería. Peña Nieto decía que había un proceso de desestabilización contra su Gobierno por la resistencia a las contrarreformas y
las críticas en la prensa por presuntos actos de corrupción, que se galvanizaron por el pésimo manejo de crisis de su Gobierno para
enfrentar el crimen en Iguala, su aislamiento y su decisión de no actuar contra las autoridades estatales y locales hasta que, cuando lo hizo,
era muy tarde. Una crisis municipal terminó convirtiéndose en un crimen de Estado. Ayotzinapa estaba en la mente de la Presidenta Claudia
Sheinbaum cuando irrumpieron violentamente en la opinión pública los hallazgos macabros en el Rancho Izaguirre en Teuchitlán, que
colocó como nunca el tema de los desaparecidos como un problema prioritario en la agenda política. Varios de sus colaboradores revelaron
que lo primero que hizo fue pedirle a Enrique Cervantes, un asesor de su absoluta confianza que ha trabajado con ella varios años, que
revisara cómo gestionó Peña Nieto la desaparición de los El elefante de Palenque normalistas para evitar los errores que contribuyeron al
colapso de ese Gobierno. Del análisis realizado, se intuye, vino la recomendación de cómo hacerlo. No debía estar ausente como Peña
Nieto, a quien el entonces procurador Jesús Murillo Karam le dijo dos días después de la desaparición que era pleito entre narcotraficantes,
sino proactiva a diferencia de la conclusión de Nuño, que era un mero asunto municipal. Había que ser empática y tomar decisiones   que
mostraran que estaba atendiendo el problema sin dilación y no tardar más de 15 días en reaccionar. Tenía que limitarlo al ámbito estatal y
municipal a diferencia de Peña Nieto, que rechazó durante un mes presionar al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, para que
renunciara. Sheinbaum así lo ha hecho. Sanitizó políticamente a su Gobierno. Actuó como lo hizo el presidente Ernesto Zedillo tras la
masacre de Aguas Blancas en 1995, cuando policías municipales y estatales en Coyuca de Benítez los emboscaron, donde varios
miembros de la Organización Campesina de la Sierra del Sur se dirigían a esa ciudad para exigir el cumplimiento de las promesas de ayuda
para los cultivadores de café, y los bajaron de los camiones en los que iban, los golpearon y luego les dispararon durante casi 20 minutos,
asesinando a 17 y dejando 14 heridos. La masacre se mantuvo en secreto durante más de seis meses, hasta que el periodista Ricardo
Rocha obtuvo un video de la matanza y lo transmitió el 28 de febrero de 1996 en su programa Detrás de la Noticia en Televisa. Provocó un
furor e indignación inmediata. Detrás del escrutinio público, el entonces secretario de Gobernación, Emilio Chuayffet, habló con la dirigencia
del PRD, que le dijo que aceptaría cerrar el conflicto si el gobernador de Guerrero, Rubén Figueroa, pedía licencia, con la garantía de que
no habría persecución. Zedillo rechazó en un principio la solución política planteada, pero finalmente obligó a su compadre a pedir licencia.
Figueroa la presentó el 12 de marzo. Aunque se determinó la responsabilidad política de Figueroa, su secretario general de Gobierno y su
procurador, la justicia no los alcanzó. Pero el acciónar rápido de Zedillo encapsuló el problema en Guerrero, inoculando política e
históricamente al expresidente. Es el mismo camino que perfiló el fiscal general, Alejandro Gertz Manero, el miércoles, apuntando la
responsabilidad de Teuchitlán hacia el fiscal de Jalisco y autoridades municipales en esa región. Aprender de Ayotzinapa fue lo mejor que
pudo haber hecho Sheinbaum, aunque no es posible saber si en el mediano y largo plazo logrará mantenerse en el resultado de Aguas
Blancas y se aleja del de Ayotzinapa. La forma como fue creciendo el crimen de los normalistas fue gradual, y se fue combinando con otros
factores externos a la desaparición. Aguas Blancas comparte con Teuchitlán la indignación espontánea aunque, como hizo el PRD en 1995,
hay grupos políticos que también están buscando sacar raja del rancho en Jalisco, y los pocos días en que alcanzó niveles de crisis política.
Zedillo mostró que la receta funciona para neutralizarla sin que contamine al Ejecutivo, pero su contexto no era como el de Sheinbaum. La
Presidenta está cargando el enorme elefante en el imaginario nacional que se llama Andrés Manuel López Obrador, donde está pagando la
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Resumen Ejecutivo

secuela del desastre que provocó su gestión de la seguridad. De acuerdo con los expertos, la conversación digital entre el 6 y el 17 de
marzo ha tenido un millón 100 mil menciones procedentes de más de 170 mil fuentes, con un alcance potencial de mil 280 millones de
personas, alrededor de una octava parte de la población mundial. El impacto negativo ha recaído en diversas fuerzas políticas, pero
mayoritariamente contra Morena, con 32 de las menciones casi cinco veces lo que tiene Movimiento Ciudadano, que gobierna Jalisco,
donde se cuestiona la estrategia del ex presidente. El lastre del obradorato juega contra Sheinbaum y mina sus esfuerzos para evitar que
Teuchitlán la hunda. Poner su destino en manos de Alejandro Gertz Manero no parece que le alcanzará. Tiene que hacer mucho más para
salirse de la sombra de López Obrador al enfrentar la crisis de desaparecidos, como ir a Teuchitlán junto con las madres buscadoras que
mostraron el horror del Rancho Izaguirre, y encabezar un acto donde diga ya nunca más. ESTRICTAMENTE PERSONAL
rrivapalacioejecentral.com.mx  twitter.rivapa Raymundo Riva Palacio
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 antena noticias: 2025-04-16

 Fortalecen seguridad en destinos turísticos
Durante la sesión de la Comisión Ejecutiva Estatal de Seguridad, se reafirmó la prioridad de reforzar la seguridad en los principales destinos
turísticos del estado. El secretario general de Gobierno, Salvador Zamora Zamora, presidió la reunión que contó con la participación de
autoridades federales y del Gabinete Estatal de Seguridad. Roberto Alarcón Estrada, coordinador general estratégico de Seguridad, destacó
que el despliegue incluye a la Policía del Estado, la Policía Estatal de Caminos, Guardia Nacional y otras autoridades, con especial atención
en puntos como Puerto Vallarta, Mazamitla, Tapalpa y la Ribera de Chapala. A las personas que aún planean salir de vacaciones, se les
recomendó tomar medidas preventivas como resguardar sus domicilios, revisar el estado mecánico de sus vehículos antes de salir a
carretera y mantener sus teléfonos celulares cargados para cualquier eventualidad.
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 El Diario de Guadalajara: 2025-04-29

 Asesinan a secretario general de Teocaltiche
José Luis Pereida Robles, secretario general de Gobierno de Teocaltiche y presidente del Comité Municipal del Partido Revolucionario
Institucional PRI, fue asesinado a balazos la tarde de este lunes 28 de abril, cuando se encontraba en un restaurante del Centro del
municipio. La noticia fue confirmada por la Fififiscalía de Jalisco FE, dependencia que ya investiga el crimen; hasta el cierre de edición,
nadie había sido detenido. Tras el ata que, la presidenta estatal del tricolor en Jalisco, Laura Haro Ramírez, condenó el asesinato. JoséLuis
era un joven entregado a su municipio, trabajador y generoso; deja un hueco enorme en su familia, amigos y en la población de Teocaltiche,
escribió en sus redes sociales. El crimen ocurre en un contexto de violencia en este municipio del norte del estado. El pasado 15 de abril fue
asesinado el comisario de la Policía Municipal, Ramón Grande Moncada. Luego del crimen, la administración local recalcó que el pueblo de
Teocaltiche no puede seguir viviendo entre el miedo, la violencia y el dolor. Hoy alzamos la voz con profunda impotencia e indignación por
las tragedias que han golpeado una y otra vez a nuestra comunidad. ¡Basta ya de muertes, puntualiza el texto. Antes, el 9 de abril, un
policía municipal fue asesinado en su domicilio ubicado en la colonia El Tanque. Entre los hechos de violencia en contra de autoridades
locales destaca el del 18 de febrero, cuando ocho policías municipales y un chofer de transporte privado fueron desaparecidos. Días
después los cuerpos de cuatro uniformados fueron encontrados; las demás personas siguen ilocalizables. Ese hecho motivó que desde el
19 de febrero la seguridad del municipio de la región Altos Norte quedara a cargo de autoridades estatales y federales. ZMG 2A
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 El Diario de Guadalajara: 2025-05-12

 En Teocaltiche, van asesinados 9 funcionarios
Desde el 6 de diciembre de 2024 hasta el 11 de mayo de 2025, el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses IJCF ha registrado 13
necropsias a servidores públicos asesinados en Jalisco, según protocolos por agresiones con armas o golpes. Cinco de esos casos
corresponden a Teocaltiche, pero una revisión de NTR revela que son, en realidad, al menos nueve los funcionarios asesinados en ese
municipio alteño durante ese periodo. La falta de fechas específicas en los registros forenses impide conocer con certeza qué crímenes se
incluyeron en la estadística oficial.Con estas cifras, suman 199 necropsias de servidores públicos víctimas de homicidio si se incluye el
sexenio de Enrique Alfaro Ramírez del 6 de diciembre de 2018 al 5 de diciembre de 2024. La más reciente víctima es Cecilia Ruvalcaba
Mercado, jefa de Enfermería del Hospital Comunitario de Teocaltiche y regidora emecista, quien fue ejecutada el 9 de mayo dentro del
hospital por un sujeto armado que, tras irrumpir con un grupo, le disparó en dos ocasiones. Antes de ese crimen, el 28 de abril fue
asesinado a balazos José Luis Pereida Robles, secretario general de Gobierno municipal, mientras comía en un restaurante del Centro de
Teocaltiche. El 15 del mismo mes, el director de la Policía, Ramón Grande Moncada, fue emboscado y murió. Así mismo, el 9 de abril, el
policía Luis Ernesto Chávez fue ejecutado en su casa. El 2 de febrero, una oficial de la Policía Vial fue asesinada tras un enfrentamiento. Y
el 18 de febrero desaparecieron ocho policías y un conductor cuando se dirigían a Guadalajara para que los agentes realizaran sus
exámenes de control de confianza; dos días después hallaron muertos a cuatro de ellos, pero del resto aún no hay noticias. El gobernador
Pablo Lemus condenó el asesinato de Ruvalcaba y aseguró que se trabaja para dar con los responsables del cobarde crimen. ZMG 2A
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SECRETARIA DE DESARROLLO ECONOMICO
 El milenio Guadalajara: 2024-01-19

 Impulsará Sedeco el Chile de Yahualica
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Resumen Ejecutivo

Este jueves se reunieron agricultores, productores de salas elaboradas con chile y funcionarios de Desarrollo Rural y Económico de
Yahualica con el secretario de Desarrollo Económico Sedeco de Jalisco, Roberto Arechederra Pacheco, para sentar la base del proyecto de
impulso comercial a la Denominación de Origen del Chile Yahualica. Durante la reunión se ofreció capacitación, apoyos económicos y
financiamiento que les permita a los negocios familiares transitar hacia un modelo empresarial formal para que puedan aprovechar los
beneficios de la Denominación de Origen para su venta en el mercado nacional e internacional. En 2018, el Instituto Mexicano de la
Propiedad Industrial IMPI publicó la Declaración General de Protección de la Denominación de Origen Yahualica. _
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 El Mural: 2024-01-24

 Al Centavo
Festejo Contable Los del Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara CCPG están listos para la toma de protesta de su nuevo
presidente, Alejandro Juárez Becerra izq., que se realizará este viernes en el Hard Rock Hotel de la Ciudad. Los organizadores esperan
entre 350 y 400 invitados, entre ellos el presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos IMCP, Héctor Amaya Estrella der. y el
vicepresidente    de la zona Centro Occidente del IMCP, Roberto Estrada Zavala. También está invitado Roberto Arechederra, Secretario de
Desarrollo Económico del Gobierno estatal, y Mayela Landeros, delegada de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente. Juárez
Becerra es socio de Salles Sainz Grant Thornton y sustituyó en la presidencia del CCPG a Noé Coronado. Inseguridad Cotidiana Aunque el
número de denuncias por robo al autotransporte de carga en Jalisco bajó 23 por ciento, de 318 en 2022 a 246 en 2023, también es una
realidad que las empresas deben contratar seguro para las mercancías al transportarlas porque los robos son recurrentes. Por ejemplo, un
fabricante jalisciense de colchones refirió que los robos a carga les representan pérdidas por unos 2 millones de pesos al mes, pero que
aminoran el impacto contratando seguro para sus mercancías en tránsito. Es lamentable que los empresarios den por descontado que les
robarán. Descuento en IMPI Si tiene un negocio o quiere emprender y no cuenta con un ingreso adicional constante, puede aplicar por un
90 de descuento en el registro de una marca, aviso comercial y nombre comercial ante el IM PI. El programa lo impulsa la Secretaría de
Desarrollo Económico estatal, que encabeza Roberto Arechederra Prerregístrese hoy en gobjaLmxRegLstro CampañaIMPI2024.
negodosmural.com.mx Alianza con Ikea Los de la Asociación de Fabricantes de Muebles de Jalisco Afamjal, que preside Jorge Ríos
Gutiérrez, esperan a que la cadena sueca Ikea termine de instalar su tienda en Guadalajara para imitarlos a que se integren al organismo
empresarial. Ya tuvieron un acercamiento hace años, cuando apenas buscaban dónde instalarse en Jalisco, pero ahora buscarán
agremiarlos. Al Estilo Jalisco Aunque hace meses el Gobernador Enrique Al faro pidió al Gobierno federal un presupuesto extraordinario
para apoyar a quienes perdieron cosechas por la sequía o por el huracán Lidia, no ha habido respuesta, por lo que el Gobierno estatal
buscará ayudar hasta donde pueda, con lo que tenga. ¡Al estilo Jalisco Jalisco le hará frente, así como le hicimos con las vacunas. Con este
presupuesto estratégico para el cierre de Administración se están buscando los mecanismos para poder hacerle frente, señaló Xavier
Orendáin, coordinador de Desarrollo Económico.
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 Audi sostiene su apertura al diálogo con el sindicato
La empresa automotriz alemana Audi dijo que a pesar del estallamiento de huelga el martes 24 de enero en sus instalaciones de San José
Chiapa, Puebla, se mantiene abierta al diálogo y a negociar con el sindicato.  Enfatizamos que continúa, con plena apertura, el diálogo con
el Sindicato Independiente de Trabajadores de Audi México Sitaudi con el objetivo de encontrar una solución en beneficio tanto de las y los
colaboradores, como de la compañía, expuso la empresa en un comunicado. Contó que el lunes concluyó el proceso de negociación y a
pesar del diálogo respetuoso entre las partes, no ha sido posible alcanzar un acuerdo entre Sitaudi y la compañía sobre el Contrato
Colectivo de Trabajo para el periodo 2024. Por un lado la empresa ofrece un aumento de 6 por ciento en el salario y prestaciones, pero los
trabajadores piden 15.5 por ciento, por eso no lograron un trato. con el gobierno de Colima para poner una planta ensambladora en la
entidad, misma que podría significar una inversión de 7 mil millones de pesos en su fase inicial. Francisco Rodríguez García, secretario de
Desarrollo Económico del estado, detalló que este anuncio es el resultado de un año de negociaciones y gestiones, mismo que generará
300 empleos directos y 650 indirectos. Idealease se expande La empresa de renta de camiones de carga Idealease invertirá 120 millones
de pesos para la ampliación de su flota para aprovechar la alta demanda por este tipo de unidades en el noroeste del país. En un
comunicado, la firma expuso que el año pasado creció 20 por ciento la necesidad en esa región, y este año se prevé un alza de 40 por
ciento. Buscan cubrir la necesidad de unidades que van desde el reparto de última milla, distribución secundaria y primaria. _ Y ADEMÁS
Preocupa en EU el acero mexicano El gobierno de Estados Unidos mostró a sus pares de México en una reunión su preocupación por la
creciente entrada de acero y aluminio de suelo azteca, pues consideran que no son transparentes.
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 Crecen las exportaciones en el Estado el año pasado
De enero a septiembre de 2023, Jalisco acumuló 21 mil 683 millones de dólares MDD de ventas internacionales, lo que representó un
incremento de 10.9 respecto a los primeros tres trimestres del año anterior, cuando las ventas reportadas fueron por 19 mil 549 MDD, de
acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía Inegi. Esto posiciona al Estado como la segunda Entidad no
fronteriza en el país con más operaciones en el extranjero. Roberto Arechederra Pacheco, secretario de Desarrollo Económico en Jalisco,
precisó que se redoblarán esfuerzos para seguir incrementando el comercio exterior de Jalisco a través de la Cruzada Estatal por las
Exportaciones, que encabeza la Sedeco y pretende vincular a todos los actores involucrados en el proceso de las ventas al exterior para
detonar acciones estratégicas que permitan elevar su competitividad. Jalisco sigue mostrando un gran dinamismo económico y un ejemplo
de ello es la actividad exportadora. Seguiremos trabajando para que las empresas de Jalisco encuentren nuevos mercados en el mundo y
que además, logren crecer los productos exportables incrementando así el desarrollo económico de la Entidad, dijo en un comunicado. Tan
sólo en el tercer trimestre del año pasado, el Estado exportó siete mil 520 MDD, lo que representa un incremento de 7.2 con respecto al
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Resumen Ejecutivo

mismo periodo de 2022, cuando la cifra ascendió a siete mil 016 MDD. A nivel nacional, la cifra de exportaciones durante el tercer trimestre
fue de 134 mil 917 MDD, de los cuales, Jalisco aportó 5.6, rebasando así el monto de la contribución estatal a las exportaciones totales de
México durante el tercer trimestre de 2022, cuando el aporte estatal fue de 5.2 por ciento. El principal subsector exportador del Estado es la
fabricación de equipo de computación, comunicación, medición y de otros equipos, componentes y accesorios electrónicos con 53.9 de las
exportaciones totales de la Entidad en el tercer trimestre de 2023.
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 antena noticias: 2024-02-01

 Incrementan exportaciones de Jalisco y se consolida como motor económico
De enero a septiembre de 2023, Jalisco acumuló 21,683.6 millones de dólares mdd de ventas internacionales, un incremento del 10.9 por
ciento respecto a los primeros tres trimestres del año anterior, cuando las ventas reportadas fueron por 19,549.7 mdd, de acuerdo a
información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía INEGI. Esto posiciona al estado como la segunda entidad no fronteriza en el
país con más operaciones en el extranjero. Roberto Arechederra Pacheco, secretario de Desarrollo Económico en Jalisco, precisó que se
redoblarán esfuerzos para seguir incrementando el comercio exterior de Jalisco a través de la Cruzada Estatal por las Exportaciones, que
encabeza la SEDECO y pretende vincular a todos los actores involucrados en el proceso de las ventas al exterior para detonar acciones
estratégicas que permitan elevar su competitividad: Jalisco sigue mostrando un gran dinamismo económico y un ejemplo de ello es la
actividad exportadora. Seguiremos trabajando para que las empresas de Jalisco encuentren nuevos mercados en el mundo y que, además,
logren crecer los productos exportables incrementando así el desarrollo económico de la entidad. En el tercer trimestre del 2023, el estado
exportó 7,520.9 mdd, lo que representa un incremento de 7.2 por ciento con respecto al mismo periodo de 2022, cuando la cifra ascendió a
7,016.7 mdd. A nivel nacional, la cifra de exportaciones durante el tercer trimestre es de 134,917.5 mdd, de los cuales, Jalisco aporta el 5.6
por ciento, rebasando así el monto de la contribución estatal a las exportaciones totales de México durante el tercer trimestre de 2022,
cuando el aporte estatal fue de 5.2 por ciento. El principal subsector exportador del estado es la fabricación de equipo de computación,
comunicación, medición y de otros equipos, componentes y accesorios electrónicos con el 53.9 por ciento de las exportaciones totales de la
entidad en el tercer trimestre de 2023.
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 Reporta Jalisco crecimiento en mejora regulatoria
El estado de Jalisco registró un crecimiento en el Indicador de Avance de la Estrategia Nacional de Mejora Regulatoria IAEN del
Observatorio Nacional de Mejora Regulatoria ONMR durante el ejercicio del año 2022. Con base en este parámetro, Jalisco escaló cuatro
posiciones con respecto a la última evaluación realizada en 2020. La calificación obtenida en el estado fue de 0.572 puntos, por lo que de
todas las demás entidades federativas y municipios evaluados, Jalisco fue el que más escaños subió y gracias a esto pasó de la onceava a
la séptima posición a nivel nacional en materia de mejora regulatoria. Roberto Arechederra Pacheco, secretario de Desarrollo Económico de
Jalisco, señaló que este progreso refleja el compromiso del Gobierno del Estado por fomentar un ambiente empresarial más dinámico y
accesible para todos los ciudadanos, que impulse la competitividad de la entidad: Facilitar la vida de los ciudadanos y de las empresas es
una de las tareas del Gobierno de Jalisco, por eso, la Dirección General de Mejora Regulatoria de la SEDECO ha logrado establecer
acciones concretas en una competitividad mayor. Esto refrenda el compromiso de generar trámites más ágiles y facilitando la vida y los
tiempos de las personas y de todas las empresas. Añadió que la simplificación de trámites y la reducción de la carga regulatoria no sólo
benefician a las empresas, sino también a los ciudadanos, quienes pueden acceder de manera más rápida y sencilla a los servicios públicos
gubernamentales. En 2021, el Observatorio Nacional de Mejora Regulatoria no realizó evaluación debido a la pandemia de COVID19.
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 Inauguran en Tla quepa que la Expo ENART 2024
Este martes, el Gobierno de San Pedro Tla quepa que, realizó la inauguración de la edición 62 de la Exposición Nacional de Artículos de
Regalo y Decoración Artesanal Mexicana ENART 2024, El corazón de México en cada pieza, en la que 154 expositores de 13 estados de la
República Mexicana, participarán con obras e innovadores diseños hechos a base de diferentes técnicas y materiales. La alcaldesa del
Pueblo Mágico, Citlalli Amaya, acompañada del secretario de Desarrollo Económico del gobierno estatal, Luis Roberto Arechederra
Pacheco y de la presidenta del Consejo Directivo de la Cámara Nacional de Comercio Tla quepa que, Angélica Aguayo Pérez, dio la
bienvenida a las y los empresarios, ya que a través de esta exposición, las y los compradores podrán acceder a piezas únicas, de calidad y
100 por ciento mexicanas, además de sumarse a la reactivación económica del municipio, generando oportunidades de negocios.
Arechederra Pacheco, refirió que impulsar estas actividades genera un desarrollo económico equilibrado en Jalisco y que las y los
artesanos puedan mostrar sus mejores creaciones, imaginación, talento y arte. Para esta edición se espera una derrama económica de 130
millones de pesos en el municipio, beneficiando al sector artesanal, además de que convocará a más de tres mil compradores
especializados. La 62 edición de la Expo Enart, se llevará a cabo del 13 al 17 de febrero de 2024, en el Centro Cultural el Refugio, ubicado
en la calle Donato Guerra160 en la zona Centro de Tla quepa que. Las y los expositores son originarios de los estados de Jalisco,
Guanajuato, Puebla, Estado de México, Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Querétaro, Morelos, Hidalgo, Yucatán, Chiapas, Tlaxcala.
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Resumen Ejecutivo

 POLÍTICA ZOOM
La candidata del chilango moment. El candidato de las propuestas y las respuestas. El candidato que quiere sustituir a los que ya se van.
Estos eslóganes de Clara Brugada, Salomón Chertorivski y Santiago Taboada se repitieron durante hora y media de debate, ayer por la
noche, en el evento organizado por el Instituto Electoral de Ciudad de México. Las diferencias fueron más histriónicas que de contenido. Las
tres candidaturas coincidieron en las desigualdades que experimenta una capital rica. Se hicieron cargo del problema que significan las
extorsiones y también el rezago grave en la infraestructura de movilidad y transporte. En las soluciones también pisaron consensos. El
diagnóstico que tienen no se aparta demasíado. Aunque hicieron lo posible por parecerse, el debate permitió medir la personalidad y la
trayectoria de cada opción. Confirmaron que origen es destino. El lenguaje de Brugada comunica mejor con la textura coloquial de sus
electores. No puede ni quiere negar que su opción viene de Iztapalapa y se dirige al resto de la ciudad. Lo mismo sucedió con Taboada.
Presumió todo lo que pudo Benito Juárez y, desde ese territorio, se comprometió en caso de ganar a entregarle a la capital una calidad
similar de vida a la que se presume en esa alcaldía. En su caso, Chertorivski recordó el cargo de secretario de desarrollo económico que
ostentó durante el gobierno de Miguel Ángel Mancera. No le faltaron argumentos para demostrar que conoce la potencialidad de la ciudad.
Destacadamente, la clase media fue el objeto de la disputa. La frase de marras de Brugada fue una capital de clases medias. Aunque
Chertorivski cerró mencionando los tacos de doble tortilla con copia, para demostrar que conoce los primeros pisos de la población, toda su
propuesta se basa en capturar el voto clasemediero. Taboada optó por atizar el resentimiento de quienes se han sentido maltratados por la
cuarta transformación, es decir, la clase media chilanga. Se presentó como el candidato alternativo frente a un gobierno nacional que restó
dinero a la capital, para llevárselo al sur. Zoom: fue un primer round, poco concluyente en lo que respecta a la calidad de las propuestas,
pero definitivo a la hora de perfilar personalidades, sociologías y psicologías. _
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 El Diario de Guadalajara: 2024-03-21

 Expectativas de crecimiento económico, al alza en Jalisco
Para este primer semestre del año las empresas jaliscienses tienen una visión más optimista sobre el crecimiento económico en el estado,
según el Índice de Expectativas Empresariales del Instituto de Información Estadística y Geográfica IIEG, el cual tuvo un puntaje general de
61.05. Hace seis meses fue de 59.29. Al presentar las novedades de la medición, el presidente del IIEG, Augusto Valencia López, resaltó
que el índice aumentó 1.76 puntos de un semestre a otro. Para elaborarlo el IIEG aplicó una encuesta a 816 empresas durante febrero de
2024 tanto en línea como por teléfono. Por su parte, la directora de Información Estadística, Económica y Financiera del IIEG, Mireya
Pasíllas Torres, abundó que 38 por ciento de las empresas encuestadas consideró que aumentará el empleo, lo que implica un crecimiento
de 1.9 puntos porcentuales respecto al semestre anterior. El 48.4 por ciento de las empresas considera adecuado invertir durante el primer
semestre de 2024, porcentaje menor al 50.6 por ciento del semestre anterior, pero mayor al 46.6 por ciento del primer semestre de 2023,
abundó la directora. Al respecto, el secretario de Desarrollo Económico, Luis Roberto Arechederra Pacheco, presumió que hay una
percepción positiva de las empresas respecto al crecimiento económico. El estudio hace la reflexión de que las microempresas son las que
pasan por mayores problemáticas y que tienen mayor incertidumbre derivado de que las herramientas y preparación que tienen, en
ocasiones es limitada y tenemos que ser más democráticos en ese aspecto. Es un tema que debemos seguir trabajando, reconoció.
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 Observan escenario optimista en expectativas empresariales
El Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco IIEG informó que el Índice de Expectativas Económicas IEE del Sector
Privado Jalisciense del primer semestre de 2024 se ubicó en 61.05 puntos, por lo que hay una situación optimista por parte de las empresas
de la entidad. Augusto Valencia López, titular del IIEG, informó que el índice aumentó 1.75 puntos, equivalente a 2.96 por ciento, respecto al
semestre anterior, al pasar de 59.29 puntos a 61.05 puntos. La encuesta se aplicó a 816 empresas afiliadas a estas agrupaciones durante
el mes de febrero de 2024, en línea y por teléfono con personal del Instituto. Mireya Pasíllas Torres, directora de Información Estadística
Económica y Financiera, dijo que con respecto al empleo, las empresas consideran que aumentará en 38.3 por ciento, indicador que
incrementó 1.9 puntos porcentuales respecto al semestre anterior. Sobre los precios, indicó que el 66.5 por ciento de las empresas
consideran que aumentarán los precios de sus productos o servicios, este indicador aumentó 15.3 puntos porcentuales respecto al
semestre anterior. Respecto a inversiones durante el semestre previo, el 52.5 por ciento de las empresas mencionaron que realizaron algún
tipo de inversión, 4.4 puntos más que lo reportado en el estudio del semestre anterior y un aumento de 6.8 puntos comparado con el primer
semestre de 2023. En el contexto económico, el 41.5 por ciento de los empresarios consideran que la economía de Jalisco estará mejor
dentro de un año, mientras que el 29.3 por ciento considera que la economía nacional mejorará en el mismo periodo. Luis Roberto
Arechederra Pacheco, secretario de Desarrollo Económico, destacó que el estudio en términos generales revela que hay una percepción
positiva de las empresas respecto al crecimiento económico de Jalisco.
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 Listo el registro para participar en el Premio Jalisco al Emprendimiento 2024
La tercera edición del Premio Jalisco al Emprendimiento, organizada por la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología SICyT, la
Secretaría de Desarrollo Económico SEDECO y la Coordinación General Estratégica de Crecimiento y Desarrollo Económico, ya inició su
periodo de registro. El emprendimiento es motor de la generación de empresas, empleo, tecnología e innovación, aseguró Roberto
Arechederra Pacheco, secretario de Desarrollo Económico en Jalisco. Nora Martín Galindo, directora general de Innovación, Desarrollo
Empresarial y Social de la SICyT, explicó que la convocatoria cuenta con cuatro categorías: Emprendimiento de alto impacto,
Emprendedora destacada, Emprendimiento en pro de la integridad y responsabilidad social; y Emprendimiento tradicional. Los proyectos
galardonados de cada categoría recibirán los apoyos contemplados en la convocatoria para que fortalezcan su emprendimiento. Los
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Resumen Ejecutivo

criterios de participación aplicables son: ser fundadora o fundador, así como socio mayoritario de la compañía postulante; ser jalisciense o
acreditar la residencia mínima de un año en el estado; el emprendimiento debe de estar formalmente en el estado o que compruebe
impacto en la entidad, así como estar en operación con un mínimo de dos años y máximo diez en Jalisco, es importante que compruebe un
crecimiento significativo en el último año. Los organizadores precisaron que se estarán realizando sesiones informativas para las y los
interesados; los criterios por categoría se pueden consultar en la página: https:gobjal.mxPJE2024
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 El milenio Guadalajara: 2024-03-25

 Prevén en CdMx derrama de 7 mil 285 millones de pesos por Semana Santa
El gobierno de Ciudad de México estima que las actividades turísticas y de consumo que se hagan por Semana Santa dejarán una derrama
económica de 7 mil 285 millones de pesos. El jefe de Gobierno, Martí Batres, confió en que la generación de capital será mayor a la
registrada el año pasado. Estimamos que en esta temporada de Semana Santa va a haber una derrama económica de 7 mil 285 millones
de pesos por el consumo en los establecimientos; se van a beneficiar muchas unidades económicas, fundamentalmente restaurantes,
hoteles, bares, cines, teatros, agencias de viajes, tiendas departamentales, y va a haber un comercio muy fuerte de artículos religiosos,
expuso. Remarcó que en todos estos espacios que se van a ver beneficiados trabajan, aproximadamente, 730 mil personas y consideramos
que se va a superar la derrama económica del año pasado en un 5.5 por ciento. El secretario de Desarrollo Económico de Ciudad de
México, Fadlala Akabani, detalló que serán 102 mil 580 unidades económicas las beneficiadas en muchas partes de la capital. Como se
señaló, 5.5 por ciento más, es decir, respecto al año pasado, habrá una derrama mayor por 385 millones de pesos, añadió Akabani. Se
espera que visiten la ciudad tanto viajeros nacionales como internacionales en estos días. _
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 Atora CFE que llegue inversión a Jalisco
Al menos 12 proyectos de inversión privada en Jalisco están trabados por falta de infraestructura eléctrica, debido a que la CFE no ha
invertido en este tipo de instalaciones, reveló Xavier Orendáin de Obeso, Coordinador de Crecimiento y Desarrollo Económico del Gobierno
estatal. Se trata de subestaciones e infraestructura necesaria para distribuir la electricidad a nuevos proyectos industriales, para lo cual se
requiere una inversión de 8 mil 200 millones de pesos, de acuerdo con un estudio de Industriales Jalisco, organismo que aglutina a 24
cámaras y asociaciones empresariales. Ha sido muy injusto el nato de la Comisión Federal de Electricidad. Siendo una empresa de clase
mundial, no ha invertido un centavo en Jalisco. Necesitamos subestaciones y distribución para llevar eneigía a nuevos polos de desarrollo,
explicó Orendáin en ennevista con MURAL. SOLUCIÓN PRIVADA Ante la falta de interés de la CFE para invertir en la infraestructura
elécnica que requiere Jalisco, el sector privado tomará la iniciativa para solucionar este problema, explicó el funcionario estatal.  En El Salto
tenemos energía disponible, pero hacen falta estas inversiones millonarias. La CFE ha querido que lo pague el particular. Ante la cerrazón
del Gobierno federal, lo que hemos planteado aquí es hacer un fondo energético donde, a través de una Alianza Público Privada APP, se
pueda invertir en esa infraestructura que debería de hacer la CFE, adelantó Orendáin. De hecho hay al menos tres proyectos de inversión
más que ya están pagando para construir la infraestructura eléctrica que necesitan. Jalisco es superavitario en términos de lo que paga de
eneigía. Es donde se vuelve aún más plausible y más necesario este llamado al tema del pacto fiscal y a que Jalisco reciba más recursos,
dijo Orendáin. Si bien Jalisco genera toda la energía que consume, en términos de creación de empresas, etcétera, Jalisco aporta mucho
más. Las inversiones deberían estar representativas a ese crecimiento. Se estima que al menos 6 mil empleos se podrían generar si se
resolviera la falta de infraestructura eléctrica para los 12 proyectos atorados. El primer proyecto público privado que se lanzará es el del
Centro Logístico Jalisco. De acuerdo con Orendáin, el Secretario de Desarrollo Económico, Roberto Arechederra, ha mencionado un par de
ubicaciones adicionales, una en la zona metropolitana y otra en el interior. El objetivo es que el tema energético no sea exclusivo de la zona
metropolitana ... Esto ayudará a seguir consolidando el polígono industrial que tenemos hacia Los Altos de Jalisco, concluyó el Coordinador.
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 Comparten consejos financieros a jóvenes
Durante el segundo día de actividades de la séptima edición del Talent Land 2024, el secretario de Desarrollo Económico Sedeco del
Gobierno de Jalisco, Roberto Arechederra Pacheco, presentó la conferencia Los secretos del éxito financiero, en el escenario principal de
Talent Land. En esta conferencia se compartieron algunos tips para encontrar el propósito de vida, trazar metas financieras siendo joven,
ahorrar y lograr la libertad financiera. Talent Land, el festival de talento e innovación más importante de México, finaliza este jueves en la
Expo Guadalajara, donde se tendrán más de mil 500 horas de contenido y más de 800 talleres. Cabe destacar que este evento cuenta con
11 escenarios y ocho tierras durante los cuatro días de actividad del evento. _

Seccion: JALISCO    Autor: REDACCIÓN
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20milenio%20Guadalajara/2024-04-04/A_10.pdf

 Publimetro Guadalajara: 2024-04-04

 Dan consejos financieros a jóvenes en Talent Land
Roberto Arechederra Pacheco, Secretario de Desarrollo Económico del Gobierno de Jalisco, presentó la conferencia Los secretos del éxito
financiero, en el escenario principal de Talent Land. Durante esta conferencia se compartieron algunos tips para encontrar el propósito de
vida, trazar metas financieras siendo joven, ahorrar y lograr la libertad financiera. PUBLIMETRO
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 Es Lourdes Cázares la primera presidenta de la Cámara Joyera
Lourdes Cázares Ruiz se convirtió en la primera presidenta de la Cámara de la Industria Joyera de Jalisco, y fue en el marco de la
inauguración de Expo Joya, en su edición abril 2024, que espera la asístencia de más de 15 mil personas. Luego de varios años en el
consejo, Cázares Ruiz rindió protesta ante el secretario de Desarrollo Económico del Estado, Roberto Arechederra, junto con todo el
Consejo Directivo. Con ellos, dijo, buscará que este año la industria, en su dinámica comercial y cadena productiva, tenga un crecimiento
del 13 por ciento. Es indudable el orgullo que significa para mí el poder representar a la mayor fuerza productiva de la industria joyera
mexicana, añadió la presidenta.
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 Advantech, líder en tecnología, expande su operación hacia LATAM
Al son de Guadalajara, Guadalajara, y los acordes del mariachi, llegó el primer centro de servicios en América Latina de Advantech,
empresa líder de tecnología en sistemas de inteligencia y automatización, en el corazón del corredor industrial de Zapopan de la Carretera a
Vallarta. Luego de más de 20 años con presencia en México y 4 años de iniciar operaciones en territorio mexicano. La empresa abrió las
puertas de un espacio de gestión, almacenamiento y distribución que busca expandir su servicio de México a Latinoamérica, teniendo como
sede a Jalisco, entidad que ha impulsado las estrategias necesarias para poder recibir a importantes empresas internacionales ante el
impulso del nearshoring, como lo es Advantech. La inauguración del Centro de Servicios Compartido para LATAM se llevó a cabo el pasado
jueves 18 de abril con la presencia del director de la Región Asia y Región Intercontinental AInterCon en Advantech, Vincent Chang, quien
dijo que se eligió a México, y especialmente a Jalisco, para construir este centro, debido a su potencial en distintos ámbitos, entre ellos su
gente, desarrollo económico e infraestructura. Explicó, desde hace cuatro años que se comenzó a trabajar de la mano de Álvaro Romo,
director general Advantech México, y gracias a todo el equipo de trabajo, 100 local, fue que el negocio logró crecer más de cinco veces en
este tiempo, encontrando la necesidad de establecer este centro que será clave para la operación de Advantech en América Latina. Estoy
asombrado de tener un equipo y una organización maravillosos aquí. Están haciendo todo, no sólo por la empresa, sino por sus carreras,
desde el corazón. Eso es muy inspirador para mí, dijo Chang. En su participación, Romo Ortega se dijo gustoso y orgulloso de la apertura
de este centro de servicios, tomó alrededor de cinco meses para concretarse y hasta abrir sus puertas como un sueño hecho realidad para
todas las personas que hoy forman parte del equipo de Advantech México, pues ha sido gracias a ellas que esta empresa taiwanesa ha
tenido este crecimiento. Álvaro Romo abundó en lo comentado por Vincent Chang respecto de los planes que se tienen para impulsar la
capacitación de talento desde las escuelas, explicando que se cuenta con un programa para recibir becarios o internos en sus últimos
semestres de universidad a fin de brindarles conocimiento y experiencia en la industria, buscando principalmente que puedan quedarse en
la empresa. Desarrollan chips neuromórficos El Centro de Servicios Compartidos Latinoamericanos opera de la mano de Intel, el mayor
fabricante de circuitos integrados del mundo y socio de Advantech. Ante ello, el di LÍDERES. Vincent Chang centro, director de la Región
Asia y Región Intercontinental en Advantech, presidió el evento. APERTURA. Líderes de esta empresa cortaron el listón, dando paso a la
inauguración oficial del centro. rector general para los países de habla hispana de América Latina, Santiago Cardona, aprovechó para ade
lantar que es en Jalisco donde esta expresión multinacional se encuentra desarrollando chips neuromórficos que están por salir al mercado,
los cuales consisten en emular, a partir de inteligencia artificial, el cerebro humano. La mejor parte es que eso fue desarrollado por
ingenieros jaliscienses, aquí en nuestros Intel Labs. La directora de la división económica de la Oficina Económica y Cultural de Taipéi en
México, ShaoLi Hu, destacó que Jalisco siempre ha sido el centro de la industria de las tecnologías de la información y las comunicaciones
en México, gracias a su fuerza laboral altamente calificada, que, aseveró, hacen que sea la ubicación más atractiva para la inversión
taiwanesa. Para México, Taiwán es el cuarto mayor inversor de Asia. Estimamos que la cantidad de inversión acumulada ha alcanzado más
de tres mil millones de dólares estadounidenses. En total, para el año 2025, Taiwán generará más de 70 mil oportunidades de empleo en
México, destacó la directora. La llegada de Advantech aquí, a Jalisco, es una gran noticia para nuestro Estado. Habla de la consolidación
que ha tenido la industria en nuestra Entidad, dijo por su parte el secretario de Desarrollo Económico del Estado, Roberto Arechederra
Pacheco. Buscan que más empresas se instalen Durante la inauguración también estuvo presente la alcaldesa interina de Zapopan, Ana
Isaura Amador, quien dijo, ante los actuales cambios económicos y de negocios globales el municipio ha trabajado para ser un facilitador, a
fin de que más empresas se instalen en la ciudad e inviertan en infraestructura, pero también en la generación de empleos. Necesitamos
hacer equipo con el sector privado y por eso tenemos que hacer todo lo posible para dotar de la certidumbre que necesitan las empresas
para poder colocarse en nuestro país, por eso en Zapopan hemos establecido una agenda de colaboración con el sector privado como
nunca antes, a través de la innovación, de la eficiencia, hemos eliminado malas prácticas que se usaban en el pasado y que históricamente
han acompañado y han desprestigiado a la administración pública, destacó la alcaldesa interina.
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 Con experiencia federal, apuesta en salud estatal
Con tres ex secretarios de Salud federales en su equipo y la encomienda de dar continuidad al seguro estatal, el gobernador electo Pablo
Lemus Navarro presentó a los integrantes de su gabinete de salud para la administración 20242030. Entre los nombramientos destaca
Salomón Chertorivsky, quien fue secretario de Salud federal y tuvo a su cargo el programa del Seguro Popular durante el gobierno de Felipe
Calderón. En la dependencia jalisciense se desempeñará como titular del Consejo Asesor para la Política de Salud Pública, con la
responsabilidad de dictar políticas públicas de mejora para el sector salud de Jalisco, a fin de que el sistema de salud de Jalisco sea el
mejor de todo México, explicó Lemus Navarro. Chertorivsky es economista por ITAM y maestro en Políticas Públicas por la Universidad de
Harvard; también fue secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, diputado federal y ex candidato a la jefatura de Gobierno
de la Ciudad de México. Como Secretario de Salud Federal, Salomón Chertorivski demostró su capacidad en la dirección de los servicios
médicos a nivel nacional; es muy importante que tengamos este consejo asesor en materia de salud, agregó Lemus Navarro. En su
intervención, Chertorivsky dijo que su prerrogativa es que la evidencia sea fundamental para la toma de decisiones  , y que el buen nombre
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del sistema de salud de Jalisco esté en los reflectores de México, pero también del mundo, será un compromiso y un verdadero placer. El
Consejo Asesor para la Política de Salud Pública será un organismo honorífico que contará con la participación de especialistas
reconocidos, entre ellos los ex secretarios de Salud federal, José Narro López y Mercedes Juan, así como académicos, con el objetivo de
consolidad y mejorar los servicios de salud estatales. Chertorivsky dijo que este consejo es un reflejo del compromiso de la administración
de Lemus Navarro por avanzar y posicionar el sistema de salud de Jalisco: La salud es más que un servicio, es un pilar fundamental en la
vida de nuestros ciudadanos ... Hoy más que nunca, debemos unir esfuerzos para fortalecer nuestro sistema de salud y garantizar que
todos los jaliscienses tengan acceso a servicios de calidad. Los retos del Seguro de Salud Jalisco, consideró, son el financiamiento y la
certeza para la población sobre lo que cubrirá este es quema: La gente necesita saber; uno de los grandes errores del INSABI es que se
dijo todo para todos sin decirles a qué tienen derecho y cómo van a acceder a ese derecho y una de las cosas que tiene que hacer un
sistema de manera muy clara es precisar a qué tienes derecho y cómo es que accedes a ese derecho, si eso no lo sabes quedas en el
limbo; y finalmente que los recursos estén garantizados a largo plazo para las generaciones venideras. El Consejo Estatal de Salud buscará
fortalecer mecanismos de financiamiento para mejorar la atención médica de segundo y tercer nivel, así como consolidar un fondo con
recursos suficientes no solo para el ejercicio presupuestal anual, sino para poder garantizar en el futuro las atenciones de los padecimientos
de alta especialidad. La Secretaría de Salud estará en manos de Héctor Raúl Pérez Gómez, ex director de los Hospitales Civiles de
Guadalajara y ex rector del Centro Universitario de Ciencias de la Salud de la Universidad de Guadalajara; actualmente dirige el Instituto de
Patología Infecciosa y Experimental de la casa de estudios. Es Médico Cirujano y Partero, especialista en infectología y cuenta con una
maestría en Ciencias Médicas y un doctorado en Investigación Clínica, por la Universidad de Guadalajara. La población jalisciense es lo que
está esperando de nosotros, mayor cobertura, universalidad, acceso, 92 por ciento por lo menos pero esperamos que sea incluso mayor
señor gobernador en abasto de medicamentos y de otros insumos para la salud, refirió Pérez Gómez. Andrea Blanco Calderón encabezará
la Coordinación de Desarrollo Social, bajo la cual se encuentran las secretarías de Asistencia Social, Salud, Educación, Cultura, DIF estatal,
CODE y Procuraduría Social. Fue directora de Promoción Económica del Ayuntamiento de Zapopan; jefa de la Unidad de Oferta Educativa
y Desarrollo de Oportunidades del mismo municipio; coordinadora General de Construcción de Comunidad en el Ayuntamiento de
Guadalajara, así como colaboradora en organizaciones civiles enfocadas en la defensa y restitución de de derechos de la población
vulnerable. Hugo Bravo será titular del OPD Servicios de Salud. Cuenta con maestría y doctorado en Salud Pública, experiencia en
urgencias médicas, atención hospitalaria y programas de salud reproductiva. En la administración pública se desempeñó como alcalde de
Tepatitlán de Morelos, y fue director general de Salud Municipal y del OPD Salud en el gobierno estatal. Expone decálogo Pablo Lemus
Navarro aprovechó el espacio para enumerar los ejes en los que enfocará los esfuerzos a lo largo de su administración en lo que denominó
un Decálogo de la Salud. Jalisco se tiene que consolidar como el ejemplo nacional en materia de salud pública. Yo creo que este es el tema
que más duele a las y los mexicanos, declaró. Los puntos a destacar son: tarjeta de derechohabientes para dar atención gratuita a a quellos
que no tienen atención en el IMSS o ISSSTE; mejorar las condiciones laborales del personal médico; generar incentivos para personal de
salud; consolidar el Instituto de Cancerología y el Hospital Civil de Oriente; ampliar red de Hospitales Regionales; creación de un nuevo
Hospital de la Mujer, aún se evalúa ubicación, pero podría ser en Ciudad Guzmán; crear una red de Centros de Salud Mental, Autismo y
Adicciones; llevar los servicios de médicos especialistas a las distintas regiones del estado; y garantizar atención universal para niños y
niñas con cáncer, diabetes tipo 1 y padecimientos renales. Garantizo que Jalisco será siendo un estado donde tendremos cobertura para
todas las niñas y niños con cáncer de manera gratuita, es el compromiso para los próximos seis años, aseguró el mandatario estatal electo,
quien como parte de sus compromisos está garantizar el abasto de medicamentos a 92 por ciento en un año en toda la red estatal. _
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 LA TREMENDA CORTE
Que Guadalajara no fue elegida al azar por la mayor fabricante de chips para inteligencia artificial para construir la planta más grande del
mundo, pues desde mediados de los 90 se diseñó la entidad para convertirse en un centro especializado en tecnología de la información
cuando el secretario de Desarrollo Económico de entonces, García de Alba, comenzó a transformar la imagen de Jalisco en un polo de
tecnológico. Que lo que se necesita en la capital del estado es seguridad para darles confianza a los gigantes de la informática y otros
inversores internacionales, pues la zona metropolitana vive en estado de alerta por extraños incendios que no han podido descifrar las
autoridades de justicia. Ayer, los policías de la Fififiscalía a cargo de Luis Joaquín Méndez Ruíz hicieron tremendo oso cuando desplegaron
un operativo en Zapopan para dar con los responsables de otro incendio de un supermercado, pero ni con sus metralletas y decenas de
hombres pudieron agarrarlos y eso que eran dos menores de edad los que intentaron provocar las llamas en el área de colchones. Que en
Movimiento Ciudadano Jalisco ya se siente la mano de su nueva coordinadora estatal, Mirza Flores. En siete días de trabajo, la dirigente se
ha reunido con todos los enlaces naranjas en el interior del estado para presentarse y escucharlos; dicen los enterados que se trata de un
ejercicio de evaluación para fortalecer a los liderazgos, quienes serán las próximas apuestas rumbo al 2027. Dicen que Flores no solo llego
a poner orden en la Casa Ciudadana, sino que llegó vino a reactivarla. Que a Movimiento Ciudadano está a punto de caérsele la
impugnación de la diputación local de Cecilia Márquez de Morena porque a pesar de que aseguraron que sus constancias son falsas y que
eran nulas para acreditar su discapacidad, resulta que no es así. El expediente médico de Márquez es de años atrás y fue expedido por la
Secretaría de Salud federal y estatal. Y no solo eso, sino que su juicio se llevó ilegalmente, ya que ni siquiera fue llamada para defenderse
violando su derecho a ser escuchada y alegar a favor. Es decir, la autoridad electoral local fue omisa con la denunciada. _
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 Bader anuncia expansión e inversiones millonarias en Jalisco
La empresa alemana Bader, especializada en interiores automotrices, invertirá 321.6 millones de pesos en la ampliación de sus operaciones
en Lagos de Moreno, Jalisco. Esta expansión incluirá un nuevo centro de 14 mil metros cuadrados y la creación de 400 empleos directos, lo
que permitirá incrementar la producción de vestiduras para automóviles significativamente. Actualmente, Bader opera en trece países y esta
expansión refuerza su presencia en México, sumando su nueva planta a la producción ya existente. Roberto Arechederra, secretario de
Desarrollo Económico en Jalisco, destacó el impacto positivo de la inversión y precisó que durante la administración actual, Alemania se ha
consolidado como uno de los tres principales inversionistas en Jalisco.
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 Casos de conciliación laboral resueltos van al alza en Jalisco
La resolución de conflictos laborales en Jalisco ha tenido una disminución pese a que se sigue manteniendo una alta incidencia de
demandas por parte de trabajadores que argumentaron algún problema con sus patrones. Hasta el 31 de diciembre, según el portal de
internet de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y el Monitoreo de Indicadores del Desarrollo Jalisco, se habrían resuelto nueve mil
557 conflictos, por lo que se superó la cifra de 2022 que fue de poco más de seis mil 600, la mayoría individuales. El secretario del Trabajo y
Previsión Social, Marco Valerio Pérez, había comentado que, tras la reforma laboral, han incrementado la solución de más asuntos, ya que
anteriormente recibían alrededor de 30 mil solicitudes de quejas o demandas al año y desde el año 2022, cuando se implementó, alrededor
de 80 de las quejas se resuelven mediante conciliación.  En 45 días se están resolviendo 80 aproximadamente, o sea, cuatro de cada cinco
quejas se resuelven dentro de los 45 días, los demás se mandan a judicialización. Los que tienen la junta son juicios ya viejos con un
procedimiento arcaico, recordemos que si las partes no promueven, no podemos avanzar nosotros como autoridad, detalló Valerio Pérez.
Araceli Estrada, secretaria Instructor del Juzgado Noveno Especializado en Materia Laboral en Jalisco, explicó las diferencias del sistema
actual tras la implementación de la reforma laboral, la cual, a su consideración, permite agilizar las resoluciones de los juicios para la
ciudadanía y reducir los tiempos de solución de los conflictos entre las partes involucradas. Cuando en el sistema tradicional presentabas
una demanda, era muy probable que, como trabajador, te sentaras a platicar con tu patrón por un promedio de tres a cuatro meses cuando
es muy probable que tú ya tengas otro ingreso o desinterés en solucionar el conflicto, detalló Estrada. Si sacas una cita hoy por hoy, estarás
platicando con tu patrón en 10 días. Ya está más palpable cómo se van a solucionar los problemas en caso de que exista un conflicto
laboral, dijo la abogada.
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 El Informador: 2024-01-31

 Destacan ausencia de conflictos laborales en Jalisco
El secretario del Trabajo y Previsión Social, Marco Valerio Pérez, resaltó la ausencia de conflictos laborales en Jalisco tras la
implementación de la reforma en materia laboral a nivel nacional, entre ellos, la reducción de las huelgas. EL INFORMADOR publicó el
pasado lunes que, según datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social STyPS, en el Estado no hubo reporte de alguna huelga
durante 2023 y poco menos de 500 emplazamientos de paros, cifra inferior en casi 50 a los números registrados durante el año previo. Al
respecto, el funcionario estatal celebró que ya no haya conflictos laborales relacionados a las huelgas; además, afirmó que la promoción del
diálogo, para solucionar los conflictos laborales, da la oportunidad de que haya inversión y estabilidad laboral en el Estado. Somos un
Estado que no tenemos conflictos laborales desde el punto de vista de huelgas. Fueron 481  emplazamientos, pero ya no recibimos huelgas
desde el año pasado, no obstante, seguimos siendo promotores del diálogo, eso nos da la oportunidad y la sensación de poder invertir en
Jalisco. En Jalisco hay estabilidad laboral. Marco Valerio Pérez comentó que luego de la implementación de la reforma laboral, se han
incrementado el número de conciliaciones derivadas de conflictos laborales en todo el Estado y que, incluso, superan las 45 mil. Estamos
muy orgullosos de ser el mejor Estado en la implementación de la reforma laboral en todos los aspectos, una de ellas es la conciliación: la
ley antes no establecía sanciones cuando se acudían a las conciliaciones, hoy permite provocar y promover la conciliación entre las partes.
Tenemos por encima de 45 mil conflictos solucionados por el tema del nuevo sistema y seguimos avanzando, agregó. El titular de la
secretaría del Trabajo afirmó que la conciliación de conflictos y la ausencia de huelgas en el Estado han fortalecido a los programas
implementados por la dependencia como los Distintivos de Lactancia Materna, los que benefician a las trabajadoras del hogar y los que
buscan evitar la desigualdad salarial entre hombres y mujeres en Jalisco, entre otros. Por su parte, académicos y abogados especialistas en
temas laborales explicaron que la aplicación de la nueva reforma laboral generó un cambio en la ley para fomentar la negociación colectiva
entre trabajadores y patrones. Marco Valerio Pérez comentó que la misma reforma laboral provocó que, a diferencia de la anterior reforma
donde si ambas partes no acudían a juzgados laborales, no había acuerdo, en la actualidad se promueve la mediación entre las partes
involucradas. El secretario estatal también recordó que representantes del Departamento del Trabajo de Estados Unidos reconocieron la
labor del Gobierno de Jalisco en una reunión realizada para verificar avances de la implementación de políticas públicas y protocolos para el
cumplimiento de la Ley Federal del Trabajo y del capítulo 23 del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá.
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 antena noticias: 2024-01-31

 RFueercono 7n5o lacs edinst inag ueidmaspresas con el Distintivo Jalisco Lactancia Responsable
El Gobierno del Estado reconoció a 75 empresas con el Distintivo Jalisco Lactancia Responsable, con lo que se convierte en la primera
entidad a nivel nacional que cuenta con un proceso para acreditar a los centros laborales amigables con la lactancia materna, como parte
de la política pública estatal que promueve el derecho de niñas y niños a ser alimentados con leche materna desde el momento de su
nacimiento y entre seis meses y dos años de vida. Tras culminar este proceso, se ha capacitado a 73 mil 030 empleadas y empleados para
que sean promotores de esta forma de alimentación; además estas 75 empresas, universidades o instituciones cuentan con un espacio
físico que garantiza que las madres trabajadoras tengan todas las facilidades para lactar a sus hijas e hijos. Este distintivo es parte de la
política pública estatal Los primeros 1000 días, que tiene como meta mejorar la nutrición, la salud y el bienestar en la infancia, con el
objetivo de reducir la malnutrición, prevenir enfermedades crónicas, reducir infecciones y dar los elementos para el desarrollo cognitivo de
niñas y niños. Joanna Santillán Álvarez, coordinadora del Voluntariado Jalisco, agradeció a las autoridades presentes por su compromiso y
la responsabilidad del proyecto que desde las diferentes instancias y espacios que representan, son un ejemplo de orgullo y solidaridad
para Jalisco: Jalisco siempre ha sido un ejemplo de compromiso y de trabajo coordinado, todas las estrategias que hemos realizado desde
el estado no solamente han estado enfocadas para habilitar espacios, sino para cuidar a lo más importante que tenemos que son nuestros
niños y nuestras niñas, luchar para proteger sus derechos y encargarnos que desde el momento que nazcan, sientan que importan, ha sido
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Resumen Ejecutivo

una prioridad. Hablar de lactancia materna es mucho más que hablar de nutrición, como mujer y como madre trabajadora, entiendo que este
vínculo emocional, establece una conexión única, una conexión de consuelo, una conexión de seguridad y una conexión de amor, señaló.
El secretario de Salud en Jalisco, Fernando Petersen Aranguren, dijo que la lactancia materna es un tema que debe ocupar un lugar
importante en todo el orbe, y muy especialmente en las agendas de salud, por el impacto para el desarrollo del individuo, y por los múltiples
beneficios tanto para los bebés como para las madres y la sociedad en su conjunto. Marco Valerio Pérez Gollaz, secretario del Trabajo y
Previsión Social mencionó que una vez más Jalisco hace historia con esta distinción: Representa haber capacitado a más de 73,000
trabajadores en nuestro Estado, para que sean empáticos de un tema tan importante como es lactancia materna; no solamente representa
la oportunidad de darle salud al menor, porque de alguna otra manera, está demostrado que existe menos, es menos proclive la
enfermedad del menor cuando tienen la lactancia materna, y en ese sentido en la agenda que hoy me honro en presidir para el estado de
Jalisco, la agenda laboral.
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 El Informador: 2024-02-12

 Hasta el Tren Maya aportaría para dar pensiones justas
CIUDAD DE MÉXICO. La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, aseguró este miércoles que la reforma a las pensiones
propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador se fondeará con recursos de la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial y
25 de las utilidades de empresas de la Sedena y Marina, como el Tren Maya, Mexicana y el Corredor Interoceánico del Istmo de
Tehuantepec, entre otras. En la conferencia del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la encargada de la política interna del país dijo
que la reforma que se presentó al Congreso de la Unión el 5 de febrero plantea que los trabajadores puedan jubilarse con 100 de su último
salario. Es decir, contar con un complemento solidario para todos a quellos que ganen o se pensionan con el salario promedio del IMSS;
estamos hablando de 16 mil 777 pesos, explicó. Alcalde Luján dijo que el fondo semilla o Fondo del Bienestar, que iniciará con recursos por
64 mil millones de pesos, tendrá como fuentes de financiamiento las operaciones del Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado, esto es,
lo que se confisca por parte de las fififiscalías, producto del delito. A través de la liquidación de la Financiera Rural, de la venta de los
terrenos de Fonatur, de los adeudos de entidades públicas que tienen con el IMSS y con el ISSSTE, y de recursos que tienen las Afore que
tienen que ver con la recuperación de cuentas, detalló. También se prevén recursos complementarios cuando vayan sucediendo las
siguientes circunstancias: Los fideicomisos del Poder Judicial; sabemos que, si bien se aprobó una ley y se tienen que regresar esos 15 mil
millones, está impugnada y se tiene que resolver por la Corte. Esperamos que una vez resuelto se puedan liberar esos recursos. De los
ahorros con la extensión de los organismos autónomos, de 25 de las utilidades que generan las empresas paraestatales que están a cargo
de Sedena y Marina, y de rendimientos generados por este propio fondo, aseveró. Alcalde dijo que la reforma beneficiará a todos a quellos
que fueron afectados con la reforma de 1997, en el sexenio del expresidente Ernesto Zedillo, así como la reforma de 2007, en el gobierno
de Felipe Calderón. Por su parte, el secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños, exhortó al Congreso de la Unión a aprobar
las dos iniciativas. El Universal
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 El Mural: 2024-10-02

 Va Figueroa a Tlajomulco
De la Secretaría General del Congreso del Estado, Tomás Figueroa Padilla pasó a la Secretaría General del Ayuntamiento de Tla jomulco,
donde ayer fue electo por el Pleno en la primera sesión de la Administración 20242027. A propuesta del Alcalde, Gerardo Quirino Ve
lázquez Chávez, los ediles votaron por unanimidad éste y otros nombramientos de funcionarios de primer nivel. Tomás Figueroa Padilla es
maestro en Derecho Electoral. En su trayectoria resalta haber sido consejero del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco
IEPC de 2005 a 2010; allí, también fungió como consejero presidente en el periodo de 2010 a 2014. Durante el sexenio deJorge Aristóteles
Sandoval se desempeñó como Secretario del Trabajo y Previsión Social. En el 2021 asumió una diputación local suplente y luego fue
nombrado Secretario General del Congreso del Estado durante la 63 Legislatura, cargo al cual solicitó su renuncia para llegar a Tlajomulco.
Destacó, de igual manera, la llegada de Christian Castro como encargado de la Hacienda Municipal. Castro, quien viene de la Iniciativa
Privada, fue avalado como Tesorero en Tlajomulco. Al igual que Figueroa Padilla, procede del Congreso Local, donde dirigía el Organo
Técnico de Hacienda y Presupuestos. Además, el regidor de Movimiento Ciudadano, Adrián Salinas Tostado, pidió licencia y en su lugar
rindió protesta Williams Gutiérrez Ramírez. La sindica Thania Edith Morales Rodríguez recibió la responsabilidad de suplir al Presidente
Municipal en ausencias de tres días a dos meses. Así mismo, aprobaron emitir la convocatoria para elegir al titular del Organo Interno de
Control Con traloría.  Ayuntamiento 20242027 MC  Williams  Daniel Osomo  Gerardo Quirino Gutiérrez  Marisol Velázquez Presi  Linda
Peña Palacios dente municipal  Agustín Moya  Alberto Martínez  Thania Morales  Miriam Tenorio  Lorena Ortega Sindica  Tonatiuh Zárate 
Luis Gómez  María Álvarez PRI  Violeta Vega  Ramón Alcalá MORENA  Marcos Rosalio  Concepción  Lourdes Lulú PAN García Barrera 
Elena Rivera
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 Salario mínimo subirá a 278.80 pesos
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció un aumento al salario mínimo para 2025, con lo que este pasará de 248.93 pesos
diarios a 278.80 pesos a nivel nacional. Este es el primer ajuste de su mandato, en el que se ha comprometido a que para 2030 el sueldo
básico permita adquirir más de dos canastas básicas. En conferencia matutina, destacó que el incremento es resultado de un consenso
entre el Gobierno, los sindicatos y el sector empresarial. Hemos llegado a un acuerdo, un buen acuerdo, declaró. Pablo Pineda, académico
de la Universidad de Guadalajara, consideró el aumento como positivo, pero con retos. El impacto será mayor en sectores con alta
capacidad de productividad, aunque las microempresas podrían enfrentar dificultades para absorber el incremento. Por su parte, Sergio
Negrete, académico del ITAM, opinó que el salario mínimo sigue siendo insuficiente. Ocho horas diarias de trabajo no se remuneran con un
sueldo que esté a la altura de las necesidades de los trabajadores. Aunque beneficia a algunos, sigue por debajo de lo que dicta el mercado
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Resumen Ejecutivo

laboral. Ambos especialistas coincidieron en que México aún tiene un largo camino para garantizar un salario competitivo a nivel
internacional. Mientras en Estados Unidos el salario mínimo es considerablemente más alto, países como Costa Rica, Uruguay y Chile
también superan a México en esta materia. El secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños, informó que el aumento beneficiará
a 8.5 millones de trabajadores y destacó que, desde 2018, el poder adquisitivo del salario mínimo ha crecido 135. Además, explicó que el
salario en 2025 permitirá cubrir 1.85 canastas básicas, frente a una sola canasta que se podía adquirir en 2018. El incremento al salario
mínimo da continuidad a la política implementada durante el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, donde el salario mínimo aumentó
un 110 en términos reales. Sheinbaum enfatizó que estos esfuerzos buscan revertir décadas de estancamiento salarial.  En el periodo
neoliberal, México era conocido por su mano de obra barata. Eso era deshumanizante. José Luis Carazo, vocero del Sector Obrero en la
Comisión Nacional de Salarios Mínimos, señaló que la meta a largo plazo es recuperar el poder adquisitivo que el salario tenía en 1976, lo
que equivaldría a 350 pesos diarios en la actualidad. A pesar de los desafíos, Carazo destacó los avances en derechos laborales logrados,
como el aumento en los días de vacaciones y la eliminación del outsourcing. El aumento comenzará a aplicarse el 1 de enero de 2025
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SECRETARIA DE DESARROLLO E INTEGRACION SOCIAL
 El Diario de Guadalajara: 2024-10-14

 QUINTO PATIO
Parece que finalmente el rector general de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí, decidió dar el sí a la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo a la invitación de incorporarse como subsecretario de Educación, por lo que la casa de estudios ade lantará el
proceso para elegir a su sucesor. De esta forma, se espera que hoy se haga pública la lista de los nueve aspirantes formales a ocupar el
máximo cargo en la casa de estudios. Según los universitarios que están en el grupo donde se toman las decisiones  , la elección sería
antes de la Feria Internacional del Libro, aunque Villanueva Lomelí todavía conducirá el encuentro cultural. De esta forma, será necesario
nombrar a un interino para que ocupe la Rectoría General entre la salida del actual titular y el primero de abril, cuando asuma quien sea
designado por el Consejo General Universitario. Por cierto, este será el primer proceso interno de la casa de estudios sin Raúl Padilla
López. v v v Apúntele otro fracaso al fiscal anticorrupción Gerardo de la Cruz Tovar, luego de que en septiembre pasado la Primera Sala
Penal del Supremo Tribunal de Justicia del Estado STJE determinara exonerar de manera definitiva a los ex secretarios de Desarrollo Social
de la anterior administración, Salvador Rizo Castelo, Miguel Castro Reynoso y Daviel Trujillo Cuevas. Esta resolución ya no puede ser
modificada. El fiscal no pudo acreditar que los ex funcionarios cometieron el supuesto delito de desvío y aprovechamiento indebido de
atribuciones y facultades, hoy denominado uso ilícito de atribuciones y facultades, cometido en agravio de la Secretaría de Desarrollo e
Integración Social. Así que el fiscal tiene otro tache en su papel de brazo golpeador político del gobierno en turno. v v v Era de esperarse un
rechazo tácito del Arzobispado de Guadalajara a la despenalización del aborto aprobado por el Congreso del Estado. En la portada de su
órgano informativo Semanario, con fecha de ayer, titula: Aprueban el aborto. Caín y sus descendientes se instalaron en Jalisco. Añaden la
imagen de una mano con un feto. La editorial tiene como encabezado Diputados en lo oscurito, como ladrones, y nombra a seis legisladores
que votaron a favor. Cuestiona también a gobernantes, diputados y colectivos antinatura que respaldan el aborto, en un duro mensaje de la
Iglesia católica local. v v v El Senado de la República lo llama proceso de insaculación para definir los cargos de integrantes del Poder
Judicial de la Federación que serán electos en 2025. En realidad, un tombolazo para elegir a quienes se quedarán sin trabajo, haciendo a
un lado su perfil y carrera judicial. Son 464 magistradas y magistrados de circuito, y 386 juezas y jueces de distrito, incluidos de Jalisco. v v
v La llevada de la Virgen de Zapopan fue también la llevada de las imágenes de personas desaparecidas de Jalisco, en un ruego a La
Generala para que sean localizadas ante la ineficiencia de las autoridades v v v Los diputados aprobaron reformas a modo de una ley para
dotar de escoltas y vehículo blindado que no requiere un ex funcionario estatal, amigo del gobernador y horas después asesinan al tercero
al mando de la Fififiscalía del Estado que sí requería esa protección, pero no la tenía
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 Comisión de Contralores Municipales trabajan en proceso de entregarecepción
Se realizó la Primera asamblea plenaria de la Comisión de Contralores MunicipiosEstado 2024 CCME, con el objetivo de fortalecer el
trabajo de las contralorías municipales y actualizar los conocimientos sobre el proceso de entregarecepción constitucional. Se informó que
la Contraloría del Estado ha puesto especial atención en la capacitación y coordinación para que la entrega recepción que se realizará en
los municipios sea de manera transparente, puntual y apegada a los principios de legalidad. Durante el panel Buenas Prácticas en
Gobiernos Municipales de Cara al Proceso de EntregaRecepción Constitucional, la presidenta del Comité de Participación Ciudadana y del
Comité Coordinador del Sistema Nacional Anticorrupción, Magdalena Verónica Rodríguez Castillo, dijo que la entregarecepción en los
municipios se ha ido perfeccionando cada vez con más normativas y mecanismos, hizo un llamado a enfocar los esfuerzos para socializar
este proceso con los ciudadanos; también celebró el trabajo coordinado que promueve la Comisión, enfocado en el constante
fortalecimiento de los sistema de control y evaluación pública municipal. La contralora del estado y presidenta de la CCME, María Teresa
Brito Serrano puntualizó sobre relevancia de la entrega recepción: Este año es altamente significativo para todos nosotros porque en este
año nos preparamos para llevar a cabo con responsabilidad y con objetividad lo que es el proceso de entregarecepción constitucional, uno
de los ejercicios más emblemáticos de transparencia y rendición de cuentas. Destacó que la participación de las contraloras y contralores
será de gran importancia para que este proceso se lleve a cabo apegado a la normatividad, de manera puntual y ordenada con los equipos
de trabajo de los gobiernos salientes con los Gobiernos entrantes, apegada a la normatividad. En la reunión se compartió información
detallada sobre la captura, seguimiento y operatividad del Sistema de Entrega Recepción, para que las personas servidoras públicas estén
preparadas, se apeguen a la normatividad aplicable y así prevenir incidencias. Estuvieron presentes Cynthia Patricia Cantero Pacheco,
contralora Ciudadana del ayuntamiento de Guadalajara; David GómezÁlvarez, presidente del Comité de Participación Social y del Comité
Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco y Gilberto Tinajero Díaz, secretario técnico del Sistema Estatal Anticorrupción de
Jalisco.
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STJEJ
 El milenio Guadalajara: 2024-01-04

 LA TREMENDA CORTE
Se vienen las mejores cartas, y es un decir porque en este tiempo de veda los estrategas de Claudia Delgadillo, Laura Haro y Pablo Lemus,
deberán aplicar sus trucos, perdón, sus habilidades para poder mantener vigentes a sus candidatos en estos alrededor de 50 días que no
podrán hacer presencia en medios o de hablar de política, así que no le sorprenda si aplican la vieja confiable, es decir, los veremos
partiendo rosca de reyes, publicando que les salió Niño Jesús, haciendo algunas actividades personales como ejercicio, lectura, comidas,
ya lo vimos en nuestra bola de cristal, a esos estrategas, échenle imaginación en esta etapa, que apenas se viene lo interesante. A quien
dicen que no le fue del todo bien, es al equipo de la morenista Claudia Delgadillo. Refieren las malas lenguas que tuvieron que suspender
un evento que tenía en Atequiza, se habla de que pocas personas se presentaron a la convocatoria, ¿será que la gente ya se hartó de la
política o le faltó apretar en el tema de logística al equipo Porque nos comparten que jamás llegó el acarreo, disculpará usted, la militancia a
este municipio, y eso que aún no empiezan las campañas en forma, ya veremos cómo les va en marzo. Frangie no pudo tener su cierre de
precampaña en Zapopan. Al parecer la movilización de la estructura de servidores públicos del ayuntamiento zapopano se complicó por el
periodo vacacional, dejando al presidente municipal con licencia sin la posibilidad de tener su propio evento. Ahí se ven las prioridades del
grupo y que Frangie, sin la nómina, no levanta, a comparación de su contrincante, Pedro Kumamoto, que cerró su campaña con un evento
de dos mil personas. De los que ni se sabe es de las y los diputados, vaya megavacaciones que se han dado, y lo que les falta, se fueron
con su jugoso aguinaldo para pasar felices fiestas, cuando regresen tienen temas relevantes por atender, uno de ellos el de los magistrados
que está pendiente por elegir para el Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, en octubre avalaron la candidatura para buscar
perfiles a los seis espacios, a este se le sumaría la renuncia de Carlos Óscar Trejo, a ver si ya sale humo blanco del Legislativo, luego de
este laaargo periodo de descanso. _
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 Poder Judicial financiará Ciudad Judicial en Vallarta
Entre los proyectos que el Poder Judicial planea realizar con el incremento de recursos que tendrá con su nuevo presupuesto constitucional,
será la creación de una Ciudad Judicial en Puerto Vallarta. El presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, Daniel
Espinosa Licón, informó que el nuevo presupuesto constitucional con el que cuenta el Poder Judicial es de aproximadamente 600 millones
de pesos, lo que servirá para distintos proyectos para el Consejo de la Judicatura.
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 TANTITA MADRE
Sucedió este martes 2 de enero, pero de ella no se hizo mucho eco. El pleno del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco
convocó a una sesión oculta extraordinaria, le dicen para comenzar a repartirse el gran pastel de tres mil 342 millones de pesos que
recibirán este año. No podían esperar más. En un sexenio repleto de días históricos, el Poder Judicial de Jalisco marcó un hito para
despabilarse el segundo día del año y comenzar a discutir en qué ejercerá el presupuesto que, según el gobernador, les garantizará
autonomía y permitirá hacer frente a los retos que este Poder tiene de cara al desarrollo del Estado. El problema que lo hay es que dicha
sesión se realizó a puerta cerrada. Y el tema es que las y los magistrados de nuestra entidad pueden discutir lo que quieran en lo privado,
pero si se reúnen en un recinto público a tratar asuntos relacionados con la asignación de recursos, obligadamente el debate debe ser
público. Ese es el principio rector de los poderes institucionalizados en México. Confiados en que el ojo público siempre está en lo que
hacen los diputados, los alcaldes o el gobernador, los representantes de mayor nivel en el Poder Judicial de Jalisco se dieron el lujo de
iniciar el año electoral con una de las peores prácticas en la función pública: la opacidad. Bueno: opacidad entre comillas, porque siempre
hay quien se entera y habla. Y quien se enteró comparte que lo primero que se discutió es la compra de muebles de oficina para dignificar
las instalaciones del Judicial. A ver con cuántos escritorios de caoba se lucen los próceres de la justicia pronta y expedita. Fue justo esa
noticia la que caló entre los trabajadores que sí acuden día con día a trabajar: la tajada más grande va a ser para enchular la fachada del
Judicial, en tanto que el incremento salarial será de 5 y ya: conforme a la inflación. No se habló de mejores condiciones, incentivos por
acudir y mucho menos depuración de nómina. De esta manera, la pista de aterrizaje en el edificio de la Avenida Hidalgo y la calle Belén, en
el primer cuadro de Guadalajara, seguirá habilitada para cientos de aviadores, quienes mantendrán sus salarios estratosféricos solo por ser
bonitos y existir. Ah, y por venderle el alma al funcionario o funcionaria correctos. En la teoría, esta dignificación presupuestal al Poder
Judicial les permitiría todo: meter tecnología para acabar con las piletas interminables de archivos empolvados y enmohecidos, construir
más tribunales, contratar personal que sí acuda, sí trabaje y sí reduzca la carga de trabajo en los juzgados, y hacer valer la misión que
venden: justicia pronta y expedita. Esta vez, la papa caliente pesa tres mil 342 millones de pesos, y queda en manos del presidente en turno
que esos fondos se usen para actualizar al personal que vive en la prehistoria y mantiene en mano cincel y martillo para llevar registros.
Porque sí: los hay. En este año que recién inicia, Daniel Espinosa Licón tiene a su cargo un avión inmenso, pero si destina la mayoría del
presupuesto en el fuselaje para que luzca bien por fuera y deja de lado el combustible y en capacitar al personal que va a operarlo, el futuro
de su avión va a quedar muy lejos de las nubes. Así, sin despegar. En el mismo sitio que ha ocupado en las últimas décadas. La sesión
secreta para repartirse el pastel en el Poder Judicial
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Resumen Ejecutivo

 Arranca el registro de aspirantes a 7 magistraturas
El registro de aspirantes para siete magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ arrancó ayer en el
Congreso local y concluirá mañana. Los espacios deben llenarse a más tardar el 1 de febrero. El Legislativo del estado regresó ayer de
vacaciones y a la par arrancó el proceso para elegir a siete integrantes del STJEJ. El proceso debió concluir a finales del año pasado, pero
se pospuso por amparos promovidos por aspirantes a una convocatoria exclusiva para elegir a tres magistrados hombres. Al final el
Congreso local emitió dos convocatorias: una exclusiva para elegir a cuatro magistradas y otra abierta para tres magistrados o magistradas.
Entre los espacios a llenar se considera el de Carlos Trejo Herrera, quien renunció a su magistratura fines de octubre, un año antes de
terminar su periodo. Luego de los registros, a los aspirantes se les aplicará un examen de conocimientos el 15 de enero, mientras que del
22 al 24 de este mes se les entrevistará. Al respecto, el coordinador de los diputados locales priistas, Hugo Contreras Zepeda, aseguró que
pugnará para que se elija a los mejores perfiles. El PRI va por los mejores perfiles, las personas con mayor calificación, los que reúnan los
requisitos constitucionales y los de elegibilidad, no nos mueven intereses personales, partidarios y mucho menos de compadrazgos, acotó.
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 Congreso retomará proyecto de ley contra violencia vicaria
Debido a que ya se aprobaron reformas a nivel federal, la diputada de Movimiento Ciudadano MC Dolores López Jara aseguró que este
año, incluso este mismo mes, se retomará el dictamen aprobado de la ley contra la violencia vicaría La violencia vicaria la ejerce uno de los
dos progenitores a través de una hija o un hijo con el objetivo de causar dolor al otro, pero en este caso se quiere penalizar cuando se haga
contra las mujeres. Cuestionada sobre el retraso de la iniciativa a nivel local, la cual se impulsa desde 2022, la emecista señaló que el
dictamen se detuvo en el pleno para esperar que a nivel nacional se definieran criterios sobre el tema, lo que ya se hizo. El 30 de
noviembre, la violencia vicaria se incorporó a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, al Código Civil Federal
y al Código Penal Federal. Según lo avalado, se castigará hasta con cinco años de prisión. Ya que de una manera uniforme salen los
criterios para esta ley, estaremos trabajando en la reforma para justamente que la que se vaya a aprobar en Jalisco tenga los principios que
a nivel nacional se van a tomar en consideración, acotó la emecista. Una de las diferencias entre el dictamen aprobado en lo federal con el
local tiene que ver con las penalidades, pues en Jalisco se propone una pena TRAS REFORMAS FEDERALES. La emecista cree que será
fácil llegar a acuerdos a nivel local. de cárcel de dos a 10 años, es decir, mayor a la otra. Sin embargo, López Lara sostuvo que con la
homologación de conceptos y directrices será fácil llegar a acuerdos a nivel local. El 21 de noviembre, víctimas de violencia vicaria
realizaron un plantón y clausuraron ingresos del edificio del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ por la tardanza y
anomalías en sus procesos. Durante la manifestación aseguraron que tienen pruebas de al menos 17 casos con anomalías.
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 Se registran 124 para ser magistrados del STJEJ
Con miras a ocupar alguna de las siete vacantes de magistrado en el Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ, 124
aspirantes se registraron ante el Congreso del Estado. Entre las personas inscritas destacan ex magistrados, jueces, académicos y
abogados. Ayer concluyó el periodo de registro de aspirantes para las dos convocatorias. Una está dirigida a hombres y mujeres y pretende
llenar tres magistraturas y otra, de cuatro espacios, está dirigida exclusivamente a mujeres. La convocatoria para ambos sexos tuvo mayor
número de participantes: 78, de los cuales 14 fueron mujeres, mientras que en la segunda se anotaron 46. En el listado están el ex
magistrado electoral Rodrigo Moreno Trujillo; el ex consejero de la Judicatura y juez décimo noveno especializado en control y
enjuiciamiento, Damián Campos García; el ex secretario general del STJEJ y ex magistrado suplente, Sergio Manuel Jáuregui Gómez, y el
juez quinto de lo penal, José Herminio Jasso Méndez. También se registró la coordinadora de Asuntos Jurídicos del Poder Legislativo,
Bárbara Trigueros Becerra. A más tardar el primero de febrero debe elegirse a los futuros magistrados en el Congreso.
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 Presentan examen 109 aspirantes a magistraturas
Ciento nueve aspirantes registrados a siete magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ, es decir, casi
todos los apuntados, realizaron ayer el examen de conocimientos establecido en la convocatoria. El total de candidatos registrados fue de
124; sin embargo, sólo 110 estaban posibilitados para hacer la evaluación. La explicación a la diferencia entre las cifras es que 14 mujeres
se anotaron a las dos convocatorias abiertas, indicó el secretario técnico de la Comisión de Seguridad y Justicia del Congreso local, José
Enrique Rodríguez. Hubo compañeras, esto se da exclusivamente en el tema de las mujeres, donde hubo 14 aspirantes que se registraron
en ambas convocatorias, pero físicamente tendremos a 110 personas haciendo el examen, comentó. Para llenar los siete espacios de
magistrado del STJEJ se lanzaron dos convocatorias. Una es para cuatro lugares y se dirigió exclusivamente a mujeres, mientras que la
restante es para los tres restantes y en ella se anotaron tanto hombres como mujeres. A las 109 personas que sí realizaron ayer el examen
se les dieron cuatro horas para resolverlo: de las 16 a las 20. El examen fue elaborado por el Centro Nacional de Evaluación para la
Educación Superior Ceneval e incluyó 200 reactivos. Los resultados se entregarán al Legislativo antes del día 22. Al proceso de elección
todavía le falta un periodo de entrevistas del 22 al 24 de enero, la aplicación de exámenes de control de confianza y opiniones técnicas del
Comité de Participación Social CPS del Sistema Anticorrupción del Estado SAE. Los diputados locales tienen hasta el 1 de febrero para
hacer los nombramientos.
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 antena noticias: 2024-01-16

 Acompaña gobernador informe de resultados del IJA
El gobernador Enrique Alfaro acompañó a Guillermo Raúl Zepeda Lecuona, director general del Instituto de Justicia Alternativa IJA a su 5to.
informe de resultados, en el que ratificó que la entidad se consolidó como líder nacional en la materia, al lograr la mayor cantidad de
convenios que resuelven conflictos, con un total de 27 mil 262 acuerdos en 2023. Además del mandatario estatal, también lo acompañó el
titular del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, Daniel Espinoza Licon, así como el presidente de la Mesa Directiva del
Congreso de Jalisco, Fernando Martínez Guerrero. En el evento se destacó a Jalisco como un referente nacional e internacional en la
medicación de conflictos, el ser un estado invitado a la redacción de la nueva Ley de Métodos Alterno en el Senado de la República, así
como participar en foros en Europa. Con el trabajo conjunto con los poderes en el estado, el IJA cuenta con 498 puntos de atención y
orientación y tiene alcance en 60 municipios.
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 Magistrados idóneos
La designación de la ministra Lenia Batres significa un retroceso en materia de designaciones públicas en México. No solo porque carece
del perfil idóneo requerido para el cargo, sino por su explícita parcialidad que resulta incompatible con la neutralidad de su encargo. Por
partida doble, la nueva ministra no es apta para ocupar una de las 11 sillas de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Pese a todo, su
designación fue absolutamente legal y apegada al mecanismo constitucional previsto para la integración de la máxima instancia judicial del
país. La Constitución establece que si en dos rondas ninguno de los integrantes de la terna enviada por el Ejecutivo obtiene mayoría
calificada en el Senado, será el mismo Presidente quien designe directamente a quien ocupará la vacante. Por primera vez en la historia del
Poder Judicial fue necesario agotar el procedimiento previsto, en franco detrimento de la impartición de justicia del país. A pesar de lo
polémico del caso, lo cierto es que en la mayoría de las designaciones públicas del país se nombran perfiles no aptos para el cargo. Las
designaciones en México se hacen bajo la lógica de cuotas y cuates, donde las fuerzas políticas se reparten el botín, pero sin que la
parcialidad y sesgo de los designados fuera tan evidente como lo es ahora. La captura de las instituciones por medio de designaciones a
modo está trastocando los equilibrios institucionales y está erosionando las autonomías constitucionales. En ese sentido, la captura de las
instituciones es una forma de corrupción política, aunque el procedimiento sea legal. Tal es el riesgo del Supremo Tribunal de Justicia del
Estado de Jalisco, donde se renovarán siete de las 34 magistraturas que integran su Pleno. Lo que está en juego son 70
añosnombramiento de impartidores de justicia. Ni más ni menos. Se trata de un proceso de designación largamente pospuesto, pero que
ahora súbitamente apresuran, en el cual el Comité de Participación Social CPS del Sistema Estatal Anticorrupción está facultado por ley
para evaluar a los aspirantes. Aunque su opinión técnica no es vinculante, el peso ético de su valoración ciudadana se ha dejado sentir con
fuerza en la opinión pública. Para ello, el CPS ha ensamblado un Comité Ampliado de Evaluación con 14 notables juristas que conforman
un equipo evaluador sin precedentes en el país. Su misión es evaluar no únicamente trayectorias a partir de currículums, sino hacer
inteligencia jurídica: investigar lo que no se conoce acerca de los aspirantes, pero que debe saberse para que el Congreso tome una
decisión informada o, en su defecto, asuma el costo político de hacer designaciones inapropiadas, como sucedió con el Consejo de la
Judicatura. Por su alto perfil, el comité ampliado podría ser el Pleno mismo de una instancia judicial. Isabel Alvarez Peña Facultad de
Derecho, Universidad Panamericana, Raúl Bermúdez Escuela de Derecho Semiescolarizado, Universidad de Guadalajara, Daniela Bonilla
Observatorio de Designaciones Jalisco, Elías García Parra Escuela de Derecho, Univa, Guillermo Gatt Consejo de Directores del ITESO,
Ernesto LópezAcosta Director LA Legal, Avril Magdaleno Red de Mujeres Anticorrupción, José de Jesús Muñoz Navarro Barra Mexicana,
Colegio de Abogados, capítulo Jalisco, Jaime Natera Colegio de Notarios, Dora Navarro Estudio Legal de Mediación y Arbitraje, Marcos del
Rosario Departamento de Derecho, ITESO, Beatriz Valladolid, Patricio Varela Barra Mexicana, Colegio de Abogados, capítulo Jalisco y
Alfredo Vargas Consejo Estatal de Participación Ciudadana. El enorme rezago de Jalisco en los índices de Estado de derecho y procuración
de justicia obligan al Congreso a designar a los mejores perfiles para integrarse a la máxima instancia judicial del estado. Hacemos votos
por que estén a la altura de la exigencia ciudadana.
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 Por mal actuar se ha revocado a 8 notarios
De 2019 a 2023, ocho de los 298 notarios que hay en el estado fueron revocados del cargo por malas prácticas, pero podrían sumarse más
porque hay cinco que fueron sancionados y si hay reincidencia podrían perder su fiat, reconoció el presidente del Colegio de Notarios de
Jalisco, Jaime Natera López. De 2019 a 2023, 13 notarios fueron objeto de 30 sanciones, entre las que hubo suspensiones de 10 días hasta
tres años, inhabilitaciones y revocaciones. Si las primeras son reiteradas, se convierten en revocaciones. Al ser cuestionado sobre las
irregularidades, Natera López mencionó que no hay ninguna institución que sea pulcra y sostuvo que no le asusta hablar del tema. No
justifico, pero somos humanos y a veces se meten las patas, perdónenme, pero estoy justificando, pero también creo que si hay alguna
acción indebida, quien la hizo tiene que ser responsable de lo que hizo, afirmó. Las primeras revocaciones se dieron en marzo del 2019 y
fueron para los notarios 64 y 34 de Guadalajara, Alejandro López Rivera y Celso Rodríguez González, respectivamente. Este último, ex
magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ, mantiene vivo un amparo por esa decisión. El año
siguiente sólo hubo una y fue la del notario público 72 de Guadalajara, Luis Antonio Guerrero Campos, mientras que en 2021 se registró la
de José Luis Organista Macías, notario público 2 de Tlajomulco Con cuatro casos, 2023 es el año con más revocaciones de la actual
administración. Son las del notario 1 de Tequila, Jorge Gerardo Gutiérrez Ortiz; el notario 43 de Zapopan, José Antonio Jaime Reynoso; el
notario 50 de Guadalajara, Guillermo Coronado Figueroa, y el notario público 2 de Tapalpa, Juan Hernández Rivas, quien antes fue
suspendido de sus funciones en el 2020 y luego en el 2022. El presidente del Colegio de Notarios recordó que en el sexenio del ex
gobernador Aristóteles Sandoval Díaz también se castigó a los malos notarios, pero no precisó el dato de las sanciones. Natera López
abundó que con las revocaciones referidas se rescata la imagen del notario y se manda un mensaje de que quien hace actos indebidos
debe poner sus barbas a remojar. Con lo que estamos ahorita haciendo de limpieza, lo que ya se hizo, creo que estamos hablando de un
porcentaje alto de confiabilidad, queremos llegar a ese estándar de una confiabilidad al 100 por ciento, afirmó. Las investigaciones de malas
conductas de notarios se realizan en el colegio en la materia a partir de quejas, pero la decisión final la toma la Consejería Jurídica del
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Resumen Ejecutivo

gobierno estatal. Del total de quejas, alrededor del 65 por ciento es fundado y el resto no procede. En ese sentido, Natera López apuntó que
en el colegio cada mes se analizan las quejas que llegan; en enero sólo se ha registrado una.
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 Niegan la ratificación de magistrado
El Congreso de Jalisco acordó la no ratificación del magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, José de Jesús N, señalado por
abuso sexual de una menor de edad y prófugo de la justicia. Esta decisión la toma el Legislativo estatal luego de que el Supremo Tribunal
rindiera un informe en el cual sugiere la no ratificación del magistrado. El Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco estima
procedente, fundado y motivado solicitar al Congreso del propio Estado de Jalisco que tome en cuenta las consideraciones y
documentación descrita a lo largo del presente dictamen, con el propósito de que dicho Poder Legislativo pronuncie el acuerdo
correspondiente, se lee en el informe enviado al Congreso local. En total, fueron 33 votos a favor de negar la ratificación al magistrado. El
diputado local de Movimiento Ciudadano, Quirino Velázquez, señaló que la no ratificación se basa en los antecedentes de José de Jesús N.
No vamos a ratificar a un personaje que está prófugo de la justicia, que está separado de un cargo, que ha incumplido con la
responsabilidad de su cargo y que tiene presuntas situaciones de delitos. El magistrado fue desaforado por parte del Congreso de Jalisco el
26 de enero de 2022, razón por la cual se dio parte a la Fififiscalía estatal para iniciar la investigación en su contra y girar una orden de
aprehensión. A casi dos años de esta decisión, el magistrado no ha sido localizado.
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 Desechan ratificar a Magistrado del STJ
El Congreso de Jalisco acordó no ratificar como Magistrado del Supremo Tribunal de Justicia STJ a José de Jesús Covarrubias Dueñas,
quien fue señalado de presuntamente cometer abuso sexual infantil y los diputados le quitaron la protección del fuero constitucional en
2022. El 16 de noviembre de 2021, Covarrubias Dueñas fue denunciado por supuesto abuso contra una menor de 15 años, y el caso escaló
hasta el Poder Legislativo donde el 26 de enero de 2022 los diputados decidieron quitarle el fuero para que pudiera ser sujeto a la justicia
penal. Se resuelve que es de no ratificarse al ciudadano José de Jesús Covarrubias Dueñas, en el cargo de Magistrado del Supremo
Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, por un segundo periodo de 10 años, indica el dictamen elaborado por la Comisión de Justicia. El
diputado mo renista presidente de la Comisión, Tomás Vázquez, explicó que se optó por la no ratificación para evitar que ocurriera una
afirmativa ficta que habría mantenido al Magistrado en su puesto su nombramiento vence el 24 de enero. Es un dictamen con un expediente
muy amplio, pero fundamentalmente la no congruencia con el desempeño público en tres o cuatro situaciones que tienen que ver con la
falta de capacitación, actualización, que tienen que ver con la fama pública, que tiene que ver obviamente con lo que el Supremo Tribunal
nos hizo llegar, y en conjunto se decidió en el sentido de no ratificarlo, apuntó.
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 Diputados rechazan ratificación de magistrado acusado de abuso sexual
José de Jesús Covarrubias Dueñas, magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ que se encuentra prófugo
tras ser acusado de abuso sexual infantil y corrupción de menores, no tendrá otro periodo en el cargo, pues ayer los diputados locales
rechazaron la ratificación de 10 años a la que podía acceder. La decisión, tomada por 33 de los 38 legisladores presentes en la primera
sesión de pleno del año, se dio a siete días de que venciera el nombramiento del magistrado: el 24 de enero. A fines de enero de 2022, el
Congreso del Estado, erigido en jurado de procedencia, quitó el fuero al magistrado a fin de que enfrentara un proceso por los delitos
señalados, pero poco después, a inicios de febrero, se confirmó que había huido. Ante las pocas diligencias para dar con su paradero, la
coordinadora de Hagamos, Mara Robles Villaseñor, hizo un reclamó desde tribuna. Nosotros lo hicimos bien, nosotros dimos la cara,
nosotros no juzgamos, exclusivamente dijimos que se abriera paso a que se hiciera una investigación conforme a derecho, conforme al
debido proceso y la persona que debió dar la cara en este pleno y dar sus argumentos y defenderse no lo hizo, acotó. La diputada recordó
que no debe olvidarse que una menor fue víctima de un delito de los peores e insistió en el llamado a hacer valer la justicia. ¿Cómo es
posible que durante todo este tiempo el magistrado esté prófugo y no tengamos un avance en las investigaciones, cuestionó. Ante la no
ratificación, el coordinador parlamentario morenista, José María Martínez Martínez, apuntó que se debe emitir una nueva convocatoria en el
Congreso para llenar el espacio que deja el magistrado. Por otro lado, la Comisión de Seguridad del Congreso local resolvió realizar el
próximo miércoles la jornada de entrevistas a los 109 aspirantes registrados a dos convocatorias para llenar siete magistraturas del STJEJ.
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 Acusan pacto de MC para reparto de magistrados
Desde la Cámara de Diputados, Hamlet García Almaguer, diputado morenista por Jalisco, denunció la existencia de un pacto impulsado por
Movimiento Ciudadano MC para el reparto de siete magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ. El diputado
federal denunció desde tribuna que en el estado hay un acuerdo para distribuir los espacios en el Poder Judicial de Jalisco PJJ bajo el
principio de cuates y cuotas. Que no sólo nos preocupe el acuerdo de Coahuila, hay un acuerdo en Jalisco por colonizar, por controlar el
Poder Judicial de la entidad y dejarlo en manos de Movimiento Ciudadano, que ya se va, señaló El legislador mencionó que existe la
posibilidad de que los cargos se repartan entre allegados al emecismo, pues entre los anotados están Luis Enrique Castellanos Ibarra,
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Resumen Ejecutivo

sobrino del secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, y hermano del ex diputado Mario Castellanos, y Juan Pablo Zamora
Zamora, hermano del alcalde con licencia de Tlajomulco, Salvador Zamora. También está Gabriel Valencia López, hermano de Augusto
Valencia, ex diputado y actual director del Instituto de Información Estadística y Geográfica IIEG. Los diputados locales tienen a más tardar
el 1 de febrero para llenar los siete espacios de magistrado que hay en el STJEJ. De ellos, cuatro serán exclusivamente para mujeres. El
proceso cuenta con 124 aspirantes registrados, de los cuales 14 todos de mujeres se repiten en las dos convocatorias emitidas.
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 PARABÓLICA
Suerte Alexis Vega. Ayer la comidilla en redes, particularmente en X fue la fría y escueta despedida que le dio Chivas a Alexis Vega, una
vez que se concretó el pase del futbolista a su ex equipo, el Toluca. Diversas cuentas y usuarios de la red se dieron a la tarea de recopilar
distintas publicaciones de la cuenta del Rebaño en las que dio a conocer cada que los jugadores dejaban de pertenecer al club, y
prácticamente todos llegaron a la misma conclusión: ninguna tan gélida como la dedicada ayer a la ex figura del equipo tapatío. La
publicación reza: Después de 5 años, Alexis Vega deja de formar parte del Guadalajara. Vega Rojas tuvo todo para consolidarse como un
jugador de época en las Chivas y ganarse el mote de ídolo, la afición y la directiva le tuvieron mucha paciencia, pero el futbolista nunca
sentó cabeza y pesó más su inmadurez y falta de compromiso. Hoy vuelve al equipo que lo debutó en el máximo circuito, y regresa con una
reputación negativa, una importante baja en su nivel futbolístico y para colmo, con una situación que viene arrastrando y que ya no es
ningún secreto: sus rodillas lastimadas, que a ver cuánto tiempo más lo dejan jugar Suerte, Alexis Vega. Dan resultados Senderos Seguros.
El coordinador de Seguridad Universitaria de la UdeG, Montalberti Serrano Cervantes informó que la incidencia delictiva en los entornos
universitarios disminuyó 9.46 por ciento en el último año; sin embargo, reiteró el exhorto a las autoridades municipales para reforzar el
programa Sendero Seguro con acciones preventivas. En rueda de prensa celebrada la mañana de este miércoles, dio a conocer que en
2022 se reportaron 645 incidencias que corresponden a 298 robos, 44 tentativas de robo, 64 acosos, tres violaciones, 32 tentativas de
privación de la libertad, diez extorsiones, 46 denuncias de consumo o posesión de drogas, y cinco privaciones de la libertad virtuales. Para
2023 se reportaron un total de 584 incidencias: 412 externas y 171 internas, entre las que destacaron 277 robos, 49 tentativas de robos, 45
acosos, dos exhibicionistas, una violación y un intento de violación; al interior se reportaron cinco privaciones de la libertad, tres tentativas
de la privación, 15 extorsiones, 26 asuntos relacionados con el consumo de drogas o alcohol, nueve secuestros virtuales, seis
desaparecidos sin localizar, 19 desaparecidos localizados, dos suicidios y 57 agresiones. Por cierto, la coordinación de Seguridad
Universitaria de la UdeG trabaja en la iniciativa para crear la figura penal estudianticidio como agravante a agresores de estudiantes.
Rechazan ratificación de Magistrado. Con 33 votos a favor, las y los diputados de Jalisco avalaron la no ratificación en el cargo de José de
Jesús Covarrubias Dueñas como Magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, por un segundo periodo de diez años.
Lo anterior toda vez que se encuentra prófugo de la justicia, pues cuenta con una orden de aprehensión en curso. En otro orden de ideas,
los legisladores autorizaron entregar en donación al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación de la Sección 47, dos predios
propiedad del Gobierno Estatal ubicados en los municipios de Zapopan y Guadalajara, para promover actividades de convivencia social
entre los jubilados.

Seccion: LOCAL    Autor: antena noticias
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2024-01-18/A_2.pdf

 El Diario de Guadalajara: 2024-01-19

 Congreso debe elegir a mejores perfiles en STJEJ pese a parentescos
Los aspirantes a siete magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ que tienen parentesco con políticos
tienen derecho a participar en el proceso, lo cuestionable sería si son elegidos sin méritos, sostuvo el presidente del Comité de Participación
Social CPS del Sistema Anticorrupción del Estado SAE, David Gómez Álvarez, quien llamó a que se opte por los mejores perfiles. Si eso no
ocurre, desde el CPS se levantará la voz, añadió el presidente del CPS, quien recordó que éste formó un comité de evaluación de los
aspirantes con participación de 14 miembros, entre los que hay juristas, expertos y académicos. En conjunto harán una opinión técnica de
los perfiles. En entrevista, GómezÁlvarez apuntó que existe el compromiso del coordinador de la fracción mayoritaria, el emecista Quirino
Velázquez Chávez, de tomar en cuenta las opiniones técnicas. Yo espero que sí, efectivamente en algunos casos se ha tomado en cuenta y
en algunos no. Es una batalla permanente la que nosotros estamos dando y vamos a ejercer presión y vamos a subirles el costo político en
caso de que nombren a algún impresentable o algún indeseable, o alguien que no tenga el perfil o no haya tenido una buena evaluación,
afirmó. Sostuvo que a quellos que son parientes de personalidades del partido en el poder no están impedidos de concursar; sin embargo,
apuntó que dicha relación tampoco puede utilizarse como palanca para un nombramiento. Tienen que ganar su espacio, su nombramiento,
su designación por méritos demostrables y verificables, acotó. Tanto en MC como en Movimiento Regeneración Nacional Morena se
defendió que los aspirantes a magistrados con un vínculo en el poder tienen derecho a participar en el proceso. El coordinador emecista
mencionó que los nombramientos no se harán por parentescos, sino por capacidades, mientras que el de Morena, José María Martínez
Martínez, mencionó que no habrá veto para quienes tienen un familiar en el gobierno. Vamos a subirles el costo político en caso de que
nombren a algún impresentable o algún indeseable, o alguien que no tenga el perfil o no haya tenido una buena evaluación DAVID GÓMEZ
ÁLVAREZ PRESIDENTE DEL CPS
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 Caso de Jiménez expone reparto de posiciones
En la segunda semana de diciembre del año pasado la magistrada Fany Lorena Jiménez Aguirre fue citada en Casa Jalisco. Fue recibida
por David Bernal Hernández, abogado general del gobernador Enrique Alfaro Ramírez. Ahí le hicieron un planteamiento: que se desistiera
del amparo que promovió para quedarse en el cargo y le ofrecieron un empleo en el gobierno del estado o incluso una notaría. Antes, en el
mes de septiembre, los diputados del Partido Acción Nacional PAN le advirtieron que no la respaldarían. No vas, fue la respuesta ante la
pregunta que les hizo de sí podía buscar la ratificación como magistrada de la Sala Superior del Tribunal de Justicia Administrativa TJA. Así,
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Resumen Ejecutivo

el caso de la magistrada pone al descubierto el proceso que se sigue para el nombramiento de magistrados del Poder Judicial y cómo los
poderes Ejecutivo y Legislativo intervienen en el reparto de cuotas y cuates. El 18 de octubre de 2018, Jiménez Aguirre fue nombrada
magistrada de la Sala Superior del TJA por un periodo de cinco años, el cual se cumplió en octubre de 2023. Al no tener información sobre
su futuro, envió un informe al Congreso del Estado en el que pidió su ratificación por un periodo de siete años más, sin obtener respuesta.
Poco antes, el 5 de octubre, la convocatoria para elegir a una magistrada que ocupara su lugar se publicó en el periódico oficial El Estado
de Jalisco. Ante la falta de respaldo de los diputados, presentó una demanda de amparo que quedó bajo el número 22272023 y que fue
admitida el 30 de octubre del año pasado. Los hechos que demandó son la aprobación y publicación de la convocatoria para elegir a una
magistrada que la reemplazaría, así como la violación a su derecho de permanecer en el cargo, la ratificación tácita que operó a su favor al
no obtener una respuesta y la inminente remoción del cargo. El 9 de noviembre de 2023, el juez Quinto de Distrito en Materias
Administrativa, Civil y del Trabajo, Luis Armando Pérez Topete, concedió la suspensión definitiva en el juicio de amparo a favor de Jiménez
Aguirre para efectos de que no sea removida de su cargo como magistrada titular de la Tercera Ponencia de la Sala Superior del Tribunal
de Justicia Administrativa del Estado. Además, el juez determinó que no puede ser privada de sus derechos y prestaciones laborales y
sociales con motivo del cargo que desempeña y que puede continuarse con el procedimiento para la selección de una magistrada, pero
hasta antes de la resolución en la que se designe a quien debe sustituir a la quejosa. En entrevista con este diario, la magistrada Fany
Lorena Jiménez relató que después de no aceptar las presiones para desistirse del juicio de amparo, sus compañeros de sala determinaron
el 15 de enero revocar todos los nombramientos del personal nombrado el 12 de diciembre del año pasado, recontratándolos dos horas
después, con excepción de más de 20 trabajadores que estaban a su cargo, sin importar los años de antigüedad que tenían. Actores
políticos cercanos al proceso señalaron que el PAN intercambió el espacio de Jiménez Aguirre en el TJA por otro en el Supremo Tribunal de
Justicia del Estado de Jalisco STJEJ. Ahora esa posición le correspondería a Movimiento Ciudadano MC, partido que estaría impulsando a
una funcionaria de la Secretaría de la Hacienda Pública SHP: Daisy Yolanda Sánchez Sánchez.
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 Cuates quedan fuera de elección de magistrados
Luego de que los aspirantes a siete magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ se sometieran la semana
pasada a un examen teórico práctico del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior Ceneval, los resultados de la
evaluación en teoría depuran el listado y dejan fuera a familiares y cuates de integrantes del partido en el poder, Movimiento Ciudadano
MC. En total, 124 personas se registraron al proceso: 78 para tres magistraturas contempladas en una convocatoria mixta, es decir, para
hombres y mujeres, y 46 para cuatro espacios exclusivos para ellas. Debido a que 15 mujeres se registraron en ambas convocatorias y a
que tres personas no presentaron el examen, la lista de los que sí lo realizaron se reduce a 106. En su fracción decimosexta el artículo 16
del Reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo establece que la comisión legislativa a cargo de estas elecciones, es decir, la de
Seguridad y Justicia, debe proponer a cinco aspirantes por vacante que tengan la mejor calificación en el examen teóricopráctico. Bajo ese
supuesto, únicamente quedarían 38 personas en posibilidad de ser elegibles: 17 en la convocatoria mixta y 21 en la exclusiva para mujeres,
y entre ellas los nombres de cercanos a MC ya no aparecen; de hecho, sólo cinco obtuvieron un puntaje mayor a 80. En ese listado
quedaron muy abajo Luis Enrique Castellanos Ibarra, sobrino del secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza; Bárbara Trigueros
Becerra, ex alcaldesa de Guadalajara y coordinadora de Asuntos Jurídicos en el Poder Legislativo, y Rodrigo Moreno Trujillo, ex magistrado
electoral, director jurídico de Pensiones del Estado de Jalisco y cercano al titular del instituto, Héctor Pizano. Tampoco consiguió buena
calificación Juan Pablo Zamora Zamora, hermano del alcalde de Tlajomulco con licencia, Salvador Zamora Zamora. Otros que no
consiguieron buenos puntajes son Javier Salas Mejía y Javier Moreno Cardeña, aspirantes relacionados con los diputados morenistas
Tomás Vázquez Vigil y José María Martínez Martínez, respectivamente. Sin embargo, entre los mejores evaluados pueden surgir nuevos
cuates; además, en la elección se contemplará el principio de cuotas. En la designación de aspirantes elegibles también es vinculante la
aprobación de exámenes de control de confianza. En la elección también se contemplarán las opiniones técnicas realizadas por el Comité
de Participación Social CPS del Sistema Anticorrupción del Estado SAE a los candidatos; los resultados se entregaron ayer al Congreso y el
máximo puntaje fue 27 y el mínimo, 15, pero dicha calificación no es vinculante. Hoy los aspirantes serán entrevistados en el Congreso local
en tres bloques distintos y los resultados también se tomarán en cuenta en la evaluación. Las convocatorias establecen que las siete
magistraturas deben votarse a más tardar el primero de febrero; sin embargo, se prevé que las designaciones se realicen este jueves si hay
acuerdos.
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 Perfilan elección de siete magistrados para este jueves
Los diputados locales esperan llenar hoy siete espacios de magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ,
aunque están a la espera de los resultados de los exámenes de control de confianza aplicados a los aspirantes, así como de las
conclusiones de una revisión que 10 de los candidatos pidieron de la opinión técnica que el Comité de Participación Social CPS hizo de
ellos. Los coordinadores parlamentarios ya acordaron que esperarán la llegada de la información referida para poder citar a sesión en la
Comisión de Seguridad y Justicia y después en el pleno. Aunque insisten en elegir a los mejores perfiles, el reparto de cuotas se mantenía
hasta ayer y así cuatro posiciones serían para Movimiento Ciudadano MC y una para cada uno de los siguientes partidos: Movimiento
Regeneración Nacional Morena, Revolucionario Institucional PRI y Hagamos. Los nombres de los nuevos magistrados se definirán en
cuanto se conozca a los aspirantes que pasaron el examen de control de confianza. Se espera que al mediodía se den a conocer los
resultados de la evaluación, según el coordinador parlamentario de MC, Quirino Velázquez Chávez. Ayer en el Congreso local se realizó
una jornada de entrevistas a los perfiles que compiten por las siete posiciones en el STJEJ y entre los aspirantes algunos se dijeron
confiados en que serán bien valorados. Rodrigo Moreno, ex magistrado electoral, y Juan Pablo Zamora, LARGA JORNADA. Ayer se
entrevistó a la mayoría de los perfiles que compiten por uno de los siete espacios en el STJEJ. hermano del alcalde con licencia de
Tlajomulco, mencionaron que tienen experiencia para ser elegidos pese a tener parentescos o amistades con personajes de Movimiento
Ciudadano. Durante las entrevistas no hubo quejas en contra del proceso, aunque siete de los aspirantes no se presentaron 80 YA NO ES
EL MÍNIMO A los candidatos a las siete magistraturas se les aplicó también un examen de conocimientos cuyo mínimo de aprobación antes
era de 80 puntos sobre 100, pero ya se eliminó porque implicaba problemas ante los pocos aspirantes que lo lograban, reconoció el
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Resumen Ejecutivo

diputado de Hagamos, Enrique Velázquez González.
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 Nombran a 7 magistrados del Supremo Tribunal
La Comisión de Seguridad y Justicia del Congreso nombró ayer a los siete magistrados que ocuparán las plazas vacantes del Supremo
Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, de los cuales cuatro corresponden a mujeres, por criterios de paridad, y tres hombres. Con 36
votos a favor, uno en contra y cero abstenciones, serán Mayra Angélica Sánchez Grajeda, Wuendy Alhely García García, Mirian Haydeé
Rincón Ochoa y Ana Paulina Camacho Mendoza, las que ocupen el cargo en la fórmula de paridad; mientras que Jorge Alfredo Hidalgo
González, Jorge Arturo García Valencia y Enrique Flores Domínguez a completan la lista. Gabriel Valencia, uno de los que eran aspirantes
y quien es hermano de Augusto Valencia, del Instituto de Información Estadística y Geográfica, interpuso un amparo a la convocatoria de
nombramientos mixtos; pese a esto ambos dictámenes fueron enviados al Pleno para discutirse en sesión extraordinaria, pero no fue
tocado. De acuerdo con Enrique Velázquez, integrante de dicha Comisión y diputado del partido Hagamos, el amparo no frenaría los
nombramientos, pero sí hubiera frenado la toma de protesta.  En el resolutivo es que puedes avanzar en el procedimiento, pero no
concluirlo  Puedes hacer todo el proceso, pero no la última etapa y la última tiene que ver con el nombramiento, hay quien dice que la última
etapa tiene que ver con la toma de protesta, explicó. El diputado desestimó los trascendidos que hablaban de un acuerdo previo entre las
bancadas para repartir los nombramientos y aseguró que el proceso se ha llevado a cabo conforme a lo establecido en la ley. Hasta el
momento me parece que esta convocatoria, con este examen, con la aplicación, tener al Ceneval evaluándonos, nos genera mayor certeza,
apuntó el legislador de Hagamos. El proceso inició la semana pasada; en total fueron 109 aspirantes los que se registraron, de los cuales
102 fueron entrevistados el pasado miércoles, mismos que realizaron el examen teórico CENEVAL Centro Nacional de Evaluación para la
Educación Superior y debieron presentar sus exámenes de control y confianza. En la sesión de la Comisión de Seguridad se aprobó
también emitir convocatorias para los tres magistraturas del Tribunal de Justicia Administrativa. _
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 Canaco exigió designación imparcial de magistrados
Antes de que en el Congreso local arrancara el proceso para designar a siete nuevos magistrados del Supremo Tribunal de Justicia del
Estado de Jalisco STJEJ, la Cámara Nacional de Comercio Canaco Guadalajara exigió a los diputados realizar los nombramientos con
imparcialidad, priorizar los mejores perfiles y no hacer reparto de cuotas. El presidente de cúpula empresarial, Raúl Uranga Lamadrid, llamó
a acabar con las viejas prácticas de elección basadas en criterios partidistas o intereses particulares. Se hace un respetuoso y enérgico
llamado al Congreso de Jalisco para que elija a las y los magistrados del Supremo Tribunal de Justicia con imparcialidad y sin intereses que
beneficien a los partidos y actores políticos, esperamos que prevalezcan los criterios basados en capacidades, conocimientos, trayectoria y
experiencia, acotó. Uranga Lamadrid insistió en que el proceso de ayer era una nueva oportunidad para que los diputados locales acabaran
con las viejas prácticas que, dijo, han dañado la vida institucional de Jalisco por el reparto de puestos públicos basado en lealtades
partidistas e intereses particulares. A la par aclaró que la Canaco ha seguido de cerca el proceso y dijo esperar que la etapa final tenga
congruencia. El Poder Legislativo del estado debe ser ejemplo ante la sociedad en el cumplimiento de las leyes, procedimientos y
reglamentos, afirmó.
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 Ade lantan nombramientos de magistrados y consejeros
Para seguir con el reparto de cuotas, los diputados locales ade lantaron los nombramientos de tres consejeros de la Judicatura y tres
magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa TJA. Aunque los cargos de los funcionarios que serán sustituidos no han vencido a los
magistrados se les vence hasta marzo y a los consejeros en junio, el Congreso del Estado arrancó ya el proceso. Los magistrados del TJA
que serán relevados en marzo son Armando García Estrada, Horacio León Hernández y Alberto Barba Gómez. A los tres se les vence su
segundo periodo de diez años el 6 de marzo Respecto a la Judicatura, Tatiana Esther Anaya, Gabhdiel Iván Novia Cruz y Claudia
Esperanza Rivera Maytorena son quienes terminarán su periodo de cuatro años el 26 de junio. El 25 de enero, mismo día en que el
Congreso local eligió a siete magistrados del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ, los diputados aprobaron tres
convocatorias para renovar los cargos. Una de ellas es para elegir a dos magistradas del TJA, otra para el espacio restante en dicha
institución en este caso la participación es para ambos sexos, y la restante para elegir a tres consejeros de la Judicatura. Todas establecen
que las designaciones se harán en pleno arranque de las campañas: las de PLAZO. El Congreso del Estado tiene hasta el 6 y 7 de marzo
para hacer los seis nombramientos. los magistrados a más tardar el 6 de marzo y las de los consejeros, el 7 del mismo mes. El registro de
aspirantes a los puestos de magistrado es del 20 al 22 de febrero de 9 a las 15 horas; el examen de conocimientos, el 26 de febrero; los
exámenes de control de confianza, del 27 de febrero al 1 de marzo, y las entrevistas, el 4 y 5 de marzo. Para los interesados en ser
consejeros de la Judicatura el registro será también del 20 al 22 de febrero, mientras que el examen de conocimientos será el 28 de febrero;
las entrevistas, el 29 de febrero y 1 de marzo, y los exámenes de control de confianza, el 26 y 27 de febrero.
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 Revira Congreso estatal y ratifica a Villanueva
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Resumen Ejecutivo

Los 28 diputados locales presentes reviraron ayer la decisión que tomaron hace poco más de un año, pues ayer votaron a favor y de
manera unánime por la ratificación de Luis Enrique Villanueva Gómez como magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de
Jalisco STJEJ por un segundo periodo de 10 años. Antes, el 12 de diciembre de 2022, 20 diputados locales de Movimiento Ciudadano,
Acción Nacional PAN y Movimiento Regeneración Nacional Morena rechazaron su ratificación para un segundo periodo, pero el magistrado
se amparó y consiguió una suspensión definitiva que lo mantuvo en el cargo. La negativa de 2022 estuvo envuelta en el conflicto entre el
gobierno del estado y la Universidad de Guadalajara UdeG, instancia a la que está ligado el magistrado. Ahora esa pugna ya no existe. Tras
rendir protesta para su segundo periodo, Villanueva Gómez mencionó que los legisladores locales estaban obligados a dejar sin efectos el
acuerdo legislativo de su no ratificación. No lo quiero ver como desgaste, en su justo momento se comentó que a lo mejor era un tema de
carácter político, pero eso yo lo dejé de lado. Yo como magistrado apelo al tema de la legalidad, comentó. Resaltó que nunca se separó del
cargo y continúo en el ejercicio de sus actividades, aunque debió recurrir al amparo para defender sus derechos. El magistrado añadió que
no le apena decir que tuvo una gran cercanía de afectos con el ex rector y ex líder moral de la UdeG, Raúl Padilla López, y con el
exgobernador priista, Aristóteles Sandoval Díaz, de quienes recibió apoyo para llegar al cargo. Al final de cuentas yo recibí el apoyo tanto
de la Universidad como del Revolucionario Institucional para que también tuviera las condiciones de llegar a esta máxima responsabilidad,
aseveró. El magistrado añadió que también le tiene afecto y respeto al actual gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez; sin embargo,
sostuvo que por el pleito que tuvo con la Universidad no fue elegido para un segundo periodo en 2022. Sin duda se debe respetar y no
violentar la autonomía y la independencia de los poderes que deben guardar entre sí, acotó. CORRIGEN ERROR EN CONVOCATORIA Por
otro lado, ayer los diputados locales realizaron modificaciones a la convocatoria para elegir a tres consejeros de la Judicatura por contener
errores. El documento se había aprobado la semana pasada. De manera unánime, tanto en la Comisión de Seguridad y Justicia como en el
pleno se aprobó un acuerdo legislativo para corregir los yerros en la redacción del texto, pues propiciaban confusión y no garantizaban que
estuviera dirigido para ambos sexos. Por ejemplo, la convocatoria inicial señalaba en uno de sus párrafos que el proceso tendría sólo
candidatas; sin embargo, está dirigida para ambos sexos. Con los cambios hechos, ahora el texto indica que habrá candidatas y candidatos,
apuntó el titular de la Comisión de Seguridad y Justicia, Tomás Vázquez Vigil, quien abundó que las fechas iniciales de registro y exámenes
no se modifican.
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 Denuncia Congreso a Valencia por fraude
Por interponer varios recursos en contra de designaciones a cargo del Legislativo, Gabriel Valencia López fue denunciado ante la Fififiscalía
del Estado FE por el delito de fraude procesal por el secretario general del Congreso del Estado, Tomás Figueroa Padilla. En rueda de
prensa, el funcionario legislativo mencionó que existe la duda razonable de que el señalado forma parte de una red de corrupción por su
forma de actuar. Figueroa Padilla mencionó que el también hermano del titular del Instituto de Información Estadística y Geográfica IIEG,
Augusto Valencia López, suma siete quejas presentadas contra nombramientos hechos por el Congreso local y otras 10 por leyes o
reformas constitucionales en las que incluso no tiene injerencia. La última queja de Gabriel Valencia fue en contra del proceso de
nombramiento de siete magistrados del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ, en el cual participó; sin embargo, aun
así fue concretado por el pleno del Congreso durante la semana pasada. Esto nos hace suponer o tenemos la duda razonable de que existe
una red de corrupción entre abogados litigantes, entre autoridades federales, para otorgar estas suspensiones e interrumpir los procesos
que este Congreso de manera soberana tiene en la Constitución para hacer las designaciones, afirmó.
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 AGENDA DE LA SEMANA
LUNES 26 DE FEBRERO CRT Presentan calendario l El Consejo Regulador del Tequila AC CRT revelará el calendario de eventos para
conmemorar dos hitos trascendentales en la historia del tequila: los 50 años de la Denominación de Origen Tequila DOT y el 30 aniversario
del propio Consejo Regulador del Tequila. La celebración promete una serie de actividades que destacarán la rica herencia cultural y la
calidad incomparable de esta emblemática bebida mexicana. Desde degustaciones exclusivas hasta eventos culturales. ARCHIVO  EL
INFORMADOR Lugar: Instalaciones del CRT, Zapopan. Hora: 10:00 horas. SALUD Nueva área en el HCG l Inauguración de la nueva área
de niñas y niños con quemaduras del Hospital Civil de Guadalajara. Lugar: Hospital Civil de Guadalajara. Hora: 12:00 horas. CONGRESO
MUNDIAL Por el medio ambiente l El Congreso Mundial del Medio Ambiente reúne a gobiernos, grupos de la sociedad civil, la comunidad
científica y el sector privado, para resaltar los problemas medioambientales más acuciantes y mejorar la gobernanza mundial del medio
ambiente. Celebrado entre el 26 de febrero y el 1 de marzo en la sede del Programa de la ONU para el Medio Ambiente PNUMA en Nairobi,
la UNEA 2024 se centrará en el cambio climático, la pérdida de biodiversidad y la contaminación. Lugar: Sede del PNUMA, en Nairobi.
ARCHIVO  EL INFORMADOR ECOLOGÍA Presentan proyecto l Presentación y entrega del Sistema de Captadores de Agua de Lluvia;
participan Heineken México y el Gobierno del Estado. Lugar: Privada Pedro Parra Centeno, Tlajomulco. Hora: 08:45 horas. ARCHIVO  EL
INFORMADOR JUSTICIA Se reúne el Supremo l Sesión plenaria ordinaria de febrero del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de
Jalisco. Lugar: Tribunal de Justicia de Jalisco. Hora: Pendiente. ESPECIAL MASTER CLASS IA Generativa l Tu Ventaja Competitiva en
Marketing. Master Class presencial en Guadalajara con el profesor Pedro Moreno de los Ríos. Lugar: AC Hotel by Marriott Guadalajara.
Hora: 18:00 horas. IMAGO7 LIGA DE EXPANSIÓN MX Juegan los Leones l Los Leones Negros de la UdeG se miden contra los
Correcaminos de la UAT, por la Jornada 8. Lugar: Estadio Jalisco. Hora: 21:05 horas. UDEG Fiesta de la música l La edición 2024 de la
Feria Internacional de la Música FIM GDL 2024 será del 28 de febrero al 2 de marzo, evento que también dará pauta a la segunda edición
del festival PortAmérica, encuentro nacido en Galicia, España, donde se desarrollarán actividades de gran calibre para el deleite del público
tapatío, como es el caso del proyecto Correspondences a cargo de Soundwalk Collective y la icónica Patti Smith. . ESPECIAL Lugar:
Conjunto Santander. Hora: 10:00 horas. LIGA DE EXPANSIÓN Juega el Tapatío l Dorados se enfrentan contra el Tapatío, por la Jornada 8.
Lugar: Estadio Banorte, Culiacán. Hora: 19:05 horas. AL AIRE LIBRE Los Tlacuaches l Música tradicional de diversas regiones de México
en un concierto didáctico. Lugar: Galería Jardín, Iteso. Hora: 15:00 horas. ESPECIAL ECONOMÍA Sesión del Index l Index Occidente, que
preside Guillermo del Río Ochoa, dará a conocer la Perspectiva 2024: Index Occidente. Lugar: Edificio MIND México. Hora: 08:30 horas.
ESPECIAL CCIJ Nuevo coordinador l Toma de Protesta del coordinador electo del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco CCIJ,
Antonio Lancaster Jones. Lugar: Conjunto Santander. Hora: 10:00 horas. ARCHIVO  EL INFORMADOR CONGRESO Recrea Family l La
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Resumen Ejecutivo

Secretaría de Educación Jalisco SEJ anunció la quinta edición del Congreso Recrea Familia Educar para la Ciudadanía Digital. Lugar: Expo
Guadalajara. Hora: 09:00 horas. ARCHIVO  EL INFORMADOR CULTURA Presentan libro l Presentación del libro La Permanencia de lo
Efímero de Pedro Barboza, en las jornadas literarias de la Secretaría de Cultura. Lugar: Ex Convento del Carmen. Hora: 19:00 horas.
ESPECIAL CONCIERTO Lila Downs l La cantante y compositora presenta su más reciente material: La Sánchez, que es un homenaje a la
música regional mexicana. Lugar: Teatro Diana. Hora: 21:00 horas. INESPERADO TOUR Pandora  Flans l Es un show nostálgico, pero al
mismo tiempo de mucho baile, porque Flans es un grupo muy bailable, y Pandora es más romántico, pero lo que hace mágico este evento,
es que cantan juntas en el escenario, entonces, el público podrá escuchar a Pandora cantar temas de Flans. ARCHIVO  EL INFORMADOR
Evento: Auditorio Telmex. Lugar: 21:00 horas. INTERNACIONAL Congreso de familias l El Congreso Internacional de las Familias busca
convocar, concientizar, motivar y movilizar a la sociedad en torno a la familia como bien público y causa de unidad. Acompañar a los
matrimonios y familias en la atención oportuna de sus necesidades particulares. Lugar: Expo Guadalajara. Hora: 09:00 horas. CIBACOPA
Juegan los Astros l Regresa el Circuito de Baloncesto Profesional de la Costa del Pacífico, mejor conocido como Cibacopa, por lo que
diferentes equipos están anunciando sus incorporaciones para enfrentar el campeónato. Astros enfrentan a Guasave. Lugar: Arena Astros.
Hora: 20:15 horas.
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 Aparecen emecistas entre aspirantes a la Judicatura
 Nuevamente volvieron a aparecer funcionarios ligados a Movimiento Ciudadano MC entre los aspirantes para las tres vacantes en el
Consejo de la Judicatura de Jalisco. Además, de la lista de 54 candidatos para esos cargos, 13 son jueces. Entre los aspirantes está Luis
Enrique Castellanos Ibarra, sobrino de Enrique Ibarra Pedroza, secretario general de Gobierno, y quien ya labora en el Supremo Tribunal de
Justicia del Estado de Jalisco STJEJ. Él compitió recientemente para ser magistrado en su lugar de trabajo y no lo logró. Otros aspirantes
naranjas son Erik Daniel Tapia Ibarra, director del Registro Público del Estado y ex empleado en Guadalajara y Tlajomulco, y Abel Salgado
Peña, titular de la Unidad de Enlace Federal y Asuntos Internacionales del gobierno estatal y ex diputado local por el PRI. También está
Rosio Calzada Cárdenas, quien labora en la Coordinación de Planificación Gubernamental, Jurídica y Administrativa de la Jefatura del
Gabinete estatal, y María de Lourdes Clemente Ascencio, titular de la Unidad de Vigilancia del Congreso Estatal. Este miércoles 28 de
febrero es el día del examen de conocimientos para los aspirantes y el 29 serán las entrevistas.
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 Emite CPS opiniones de aspirantes a Judicatura
Por primera vez una serie de opiniones técnicas sobre aspirantes a cargo del Comité de Participación Social CPS del Sistema
Anticorrupción del Estado SAE fue aprobada sin unanimidad. La razón: su presidente, David Gómez Álvarez, votó en contra por estar en
desacuerdo en la forma de calificar a algunos candidatos. La revisión en la que esto ocurrió corresponde a los aspirantes a la Judicatura. El
CPS, con el apoyo de un comité ampliado integrado por expertos y sociedad civil, elaboró la opinión técnica de los 54 aspirantes a ocupar
alguna de las tres vacantes de consejero de la Judicatura. En la sesión en la que se votaron, Gómez Álvarez anunció que sufragaría en
contra por no estar de acuerdo en las calificaciones. El voto en contra fue por no estar de acuerdo en ciertas calificaciones y en ciertos
argumentos que llevaron a dichas calificaciones, en donde me parece que algunas de las calificaciones más altas no se corresponden con
los perfiles idóneos buscados para ocupar tan altas responsabilidades públicas, aseveró. Los resultados de las opiniones técnicas dan
cuenta de que cinco aspirantes obtuvieron 30 puntos, el puntaje perfecto. Entre ellos están incluidos candidatos relacionados con
Movimiento Ciudadano MC y que se perfilan como los favoritos, como Abel Salgado Peña, ex diputado y actual titular de la Unidad de
Enlace Federal y Asuntos Internacionales del gobierno estatal, o Luis Enrique Castellanos Ibarra, sobrino del secretario general de
Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, y quien labora en el Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ. Los diputados deben
nombrar a los tres nuevos consejeros de la Judicatura a más tardar el 7 de marzo.
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 Piden ratificación de magistrado
 El pleno del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ determinó pedir al Congreso local la ratificación por un periodo de
10 años más del magistrado Felipe Sánchez Montes de Oca. La solicitud fue entregada ayer por su presidente, Daniel Espinosa Licón. El 13
de junio de 2017, los diputados locales nombraron a Sánchez Montes de Oca como magistrado en vez de José Reyes Victoriano González,
quien inicialmente obtuvo el nombramiento, pero lo perdió después de dos años y cuatro meses tras procesos judiciales. Actualmente,
Sánchez Montes de Oca está en la Octava Sala Especializada en Materia Civil.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-03-13

 Desairan juicios en línea en el estado
Pese a que desde hace 10 meses ya cuentan con la opción de solicitar la realización de juicios en línea, los abogados del estado desaíran
la opción, reconoció el presidente del Poder Judicial de Jalisco PJJ, Daniel Espinosa Licón. Desde mayo de 2023 existe la alternativa de los
juicios en línea en todo el estado, pero sólo se han utilizado en 841 ocasiones, mientras que por la vía tradicional sumaron 23 mil. Espinosa
Licón acotó que van 551 juicios en línea contenciosos, mientras que los no contenciosos suman 290 en materias civil, familiar, mercantil y
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Resumen Ejecutivo

mercantil oral.  Entonces eso es lo que se ha recibido, pero en comparación, en el mismo periodo, juicios tradicionales se han presentado
23 mil  ha sido muy lento el proceso de asímilación, pero ya es tema de los abogados litigantes que hacen poco uso de la herramienta,
afirmó. Al presidente del PJJ le sorprende el poco uso de la opción tecnológica, pues hay una constante capacitación en el Supremo
Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ. Ofrecemos capacitación en el tribunal, en su despacho, en Ciudad Judicial, en donde
quiera vamos a dar la capacitación. Ha sido muy lento si comparamos que solamente hay 841 demandas en línea comparadas con las 23
mil tradicionales y esto es en todo el estado, aseveró. La mayoría de los juicios en línea se ha recibido en Ciudad Judicial, pues acumula
397. Le sigue Tlajomulco de Zúñiga con 41 y Chapala, con 27. Otros municipios donde los litigantes han optado por la tecnología son Autlán
de Navarro, Cocula, Encarnación de Díaz, La Barca y Puerto Vallarta. En otros sólo se ha presentado un caso por esa vía y son Ameca,
Atotonilco el Alto, Mazamitla, San Juan de los Lagos, Tala, Tepatitlán y Unión de Tula. Al respecto, el titular de Observatorio Ciudadano
Jalisco Cómo Vamos, Augusto Chacón Benavides, consideró que se ha desperdiciado la posibilidad de usar la tecnología para hacer a la
justicia más efectiva. Tenemos que ir cambiando y el mismo Poder Judicial tendrá que ir poniendo la muestra, sin duda, abriendo más esa
opción ... la cultura del Poder Judicial también tiene que ver con quiénes alrededor del Poder Judicial hacen su trabajo, abogados, etcétera,
etcétera, afirmó. Las acciones que emprenderá el Poder Judicial para revertir esta situación serán a través de la capacitación a los
abogados para que usen la herramienta en sus centros de trabajo o en los colegios o barras de abogados, además de exponer el tema a los
estudiantes en sus universidades. Entonces eso es lo que se ha recibido, pero en comparación, en el mismo periodo, juicios tradicionales se
han presentado 23 mil  ha sido muy lento el proceso de asímilación DANIEL ESPINOSA LICÓN PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL
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 antena noticias: 2024-04-12

 PARABÓLICA
Mal y de malas Lulú Barrera. En vergüenza quedó la aspirante de Morena a la presidencia municipal de Tlajomulco de Zúñiga, Lulú Barrera,
luego que el equipo que se encargaba de la comunicación con medios la señalara por falta de profesionalismo y ética. La acusación corrió
rápido entre los compañeros de los medios, pues los afectados señalaron que tanto la candidata, como algunas de las personas que la
acompañan, no saben cumplir acuerdos y tienen otros tantos negativos en su actuar. Total, que la morenista ahora sí logró que hablaran de
ella pero para dejarla en evidencia por incumplida. La otra cara de la moneda. Siguiendo en el municipio del sur, mientras a la candidata de
Morena se le va la gente, el que oootra vez anunció adhesiones importantes a su campaña fue Gerardo Quirino Velázquez, y ahora no fue
uno, ni dos, se trata de más de mil exmorenistas que dejaron las filas del partido guinda debido al mal trato que recibieron ahí y porque su
trabajo no fue valorado. Este nutrido grupo de personas está encabezado por el liderazgo de Isabel Palos Leija, ex regidora de Morena y
quien también fue precandidata a la presidencia municipal de Tlajomulco en esta contienda. Hace unos días, los presidentes y comités del
Partido Verde, Futuro y el PAN en Tlajomulco anunciaron la salida de sus partidos para apoyar a Quirino; a este paso, el abanderado
naranja que ya va en caballo de hacienda hacia el triunfo podría lograr una diferencia de votos histórica en el municipio considerado como la
cuna de Movimiento Ciudadano. Se reúne Chema con empresarias. El abanderado de Morena a la alcaldía tapatía, Chema Martínez se
reunió este jueves con empresarias de Women Presidents Organization de Jalisco, asociación internacional que está constituida en varios
países y es el tercer capítulo a nivel mundial. El candidato les expresó parte de su visión y enfatizó la importancia de las mujeres
empresarias en el municipio, asímismo comentó que son el factor principal del crecimiento económico, por tanto, quienes fortalecen la
economía en sus distintas ramificaciones. El morenista reconoció que es urgente resolver los temas de seguridad, salud, servicios públicos
y buscar las oportunidades para que Guadalajara tenga un cambio y transformación. Alista REDDIH congreso. La Red Internacional de
Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario REDDIH AC, presentó el programa del V Congreso Internacional en Derechos
Humanos, cuyo eje temático será Victimas y justicia. El presidente de dicha red, Trinidad Padilla López, compartió que en esta ocasión
priorizarán la óptica de las víctimas al abordar los diferentes aspectos de los derechos humanos. Los días 18 y 19 de abril habrá diversas
actividades con enfoque reeducativo, en el Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-04-17

 Aprueba Judicial exhortos en línea
 Los magistrados del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ aprobaron ayer de manera unánime poner en
funcionamiento los exhortos en línea. El presidente del STJEJ, Daniel Espinosa Licón, mencionó que con el aval se dan pasos sólidos en la
innovación de la justicia digital y en la generación de procesos más eficientes, incluso describió que la autorización es un salto cuántico en
términos de agilizar la comunicación entre jueces y litigantes. Los exhortos en línea se difundirán a través de un sistema desarrollado por el
Departamento de Tecnologías de la Información del STJEJ, dirigido por Joel Urrutia Hernández. El modelo permite la recepción, remisión y
devolución de exhortos yo despachos electrónicos para todas las materias. Además, permite adjuntar documentación, videos u otros
archivos con validez de firma electrónica y un servicio de mensajería instantánea.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-04-18

 Congreso del Estado, con 12 cargos por llenar
El proceso electoral distrae las actividades del Congreso local, pues tiene 12 nombramientos por realizar hasta el término de la legislatura,
pero 10 ya están retrasados. De las designaciones que siguen pendientes y ya van tarde, cuatro corresponden a magistraturas del Tribunal
de Justicia Administrativa TJA y seis al mismo número de integrantes del Consejo Ciudadano de Búsqueda. Pero también está pendiente la
ratificación o el rechazo por un periodo más del magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ Felipe Sánchez
Montes de Oca y la renovación del cargo hoy ocupado por José de Jesús Becerra Ramírez, consejero de la Judicatura. Al respecto, la
presidente de la Junta de Coordinación Política, Mara Robles Villaseñor, mencionó que le toca a las comisiones encargadas de los
nombramientos determinar la celeridad de los procesos para que avancen o no con prontitud. Estamos a la espera de que la Comisión de
Seguridad y Justicia nos haga ese planteamiento a la Jucopo y nosotros vamos a reaccionar inmediatamente para darle celeridad a la
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Resumen Ejecutivo

convocatoria, de tal manera de que no queden eseaños vacíos, señaló sobre el proceso de elección de magistrados del TJA. Por otro lado,
ayer el pleno del Congreso local aprobó la integración de la última Mesa Directiva, la cual será presidida por la panista Claudia Murguía
Torres, a quien le tocará llevar a cabo el proceso de entregarecepción de la actual legislatura.
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 El milenio Guadalajara: 2024-04-26

 Rechazan negar interrupción del embarazo a niña
Con relación al caso de la menor de 12 años que tuvo que ser trasladada a la Ciudad de México para la interrupción de su embarazo
producto de una violación, Daniel Espinoza Licón, presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, reiteró que la
determinación se dio por la falta de especialistas para realizar el procedimiento después de los tres meses de gestación, a pesar que el
Código Penal considera legal el proceso en caso de abuso sexual, riesgo de muerte o complicaciones de salud para la madre. No es que no
se haya querido dar el servicio, sino que en el estado de Jalisco no tenemos un médico especializado que tenga la capacitación, la
especialidad, para hacer la expulsión de un bebé; una cosa es el embrión y otra el feto y otra el bebé, dijo Espinoza Licón. Señaló que los
parámetros de tres meses de gestación tienen que ver con un tema médico, entonces el trámite y el riesgo para la madre cambia en cada
uno de los aspectos o fases de la cuestión Gestalt. El presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco precisó que
además la Corte reconoce el derecho de objeción de conciencia, es decir, si por cuestiones de ética, moral o religiosas el personal médico
no desea realizar el procedimiento es válido. Puntualizó que el Estado está obligado a dar el servicio cuando la víctima quiere acceder al
aborto y el servicio se dio trasladándose al estado donde sí se tiene un médico especialista en el tema; sin embargo, la menor permaneció
diez días internada en el Hospital Materno Infantil Esperanza López Mateos sin recibir ningún tipo de atención u orientación, según ha
denunciado la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en Jalisco Ddeser Jalisco. La niña es originaria de la comunidad de
Mezquitic; presuntamente fue abusada por su padre. La Fififiscalía del Estado ya integra la carpeta de investigación, estamos en espera que
el Ministerio Público una vez integrada la carpeta haga las peticiones correspondientes puede ser que se solicite para imputarlo o puede
solicitar una orden de aprehensión, dijo Espinoza Licón. El pasado 7 de marzo de 2024 se actualizó el programa para la interrupción Legal
del Embarazo en Jalisco, el cual establece que la Secretaría de Salud Jalisco debe contar con los insumos y el personal necesario para
interrumpir el embarazo bajo las causales permitidas por el Código Penal de Jalisco. Sin embargo, el programa y protocolos para la
interrupción del embarazo de la menor se omitieron y no se aplicaron. _ ASÍ LO DIJO No es que no se haya querido dar el servicio, sino que
en el estado de Jalisco no tenemos un médico especializado que tenga la capacitación, la especialidad, para hacer la expulsión de un bebé;
una cosa es el embrión y otra el feto y otra el bebé
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 El Diario de Guadalajara: 2024-05-23

 Pagan 88.6 millones en haberes de retiro
El Poder Judicial de Jalisco PJJ pagó 88.6 millones de pesos mdp por haberes de retiro a 22 ex magistrados del Supremo Tribunal de
Justicia del Estado de Jalisco STJEJ de 2017 a febrero de 2024. Este bono fue anulado con la última reforma judicial, pero aún se paga a
ex integrantes del STJEJ que tenían derecho a él. Se eliminó por considerarse oneroso. El pago equivale a un año de salario integrado y 14
días de salario integrado por cada año de servicio prestado como magistrado. Al hacerse el cálculo, seis de los 22 ex magistrados a los que
se les pagó su haber desde 2017 recibieron más de 5 mdp. Según información del STJEJ obtenida por transparencia, el ex magistrado del
pago más oneroso en el periodo referido es Carlos Raúl Acosta Cordero, a quien el 24 de octubre de 2019 le pagaron 5 millones 452 mil
311 pesos. Le siguen Ramón Soltero Guzmán, con 5 millones 393 mil 167 pesos, y Gilberto Ernesto Garabito García, con 5 millones 69 mil
215 pesos. Los otros ex integrantes del STJEJ que recibieron más de 5 mdp son Salvador Cantero Aguilar, Esteban de la Asunción Robles
Chávez y Javier Humberto Orendain Camacho. Después, con un pago cercano a los 4 mdp, están Alfredo González Becerra, Guillermo
Guerrero Franco, Bonifacio Padilla González, Jesús Francisco Ramírez Estrada, Luis Camacho Hernández y Juan José Rodríguez López.
El ex magistrado con el monto menor por haber de retiro es Gonzalo Julián Rosa Hernández, a quien se le entregaron 2 millones 662 mil
567 pesos. El pago se hizo el 21 de febrero de este año. El titular del PJJ, Daniel Espinosa Licón, señaló que este año, primero en el que la
institución ejerce un presupuesto constitucional, se utilizarían 40 mdp para cumplir con las contraprestaciones aplazadas. ZMG 2A 40
MILLONES DE PESOS están previstos para ser ejercidos durante 2024 para solventar esta prestación
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 El Diario de Guadalajara: 2024-06-07

 Se unen por 6 magistraturas
Los enemigos de Movimiento Ciudadano MC en la elección ayer se convirtieron en sus aliados en el Congreso local para avalar
convocatorias de seis magistraturas del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ y Tribunal de Justicia Administrativa TJA.
Mientras en los conteos de votos se enfrentan, ayer los diputados emecistas se aliaron con los de Movimiento Regeneración Nacional
Morena, así como con los del Partido Revolucionario Institucional PRI, para aprobar vía fast track cinco convocatorias para elegir a cuatro
magistrados del TJA y dos del STJEJ; una de las convocatorias es doble. Los tres partidos también se unieron para ratificar a Adrián
Joaquín Miranda Camarena como magistrado del TJA; está relacionado con Hagamos y la Universidad de Guadalajara UdeG. Para
evidenciar su desacuerdo en los temas avalados, los legisladores del Partido Acción Nacional PAN y Futuro abandonaron la sesión de
pleno. El resto de los legisladores también rechazó la ratificación para un segundo periodo de 10 años de Felipe Sánchez Montes de Oca
como magistrado del STJEJ, quien previamente fue impulsado por el PAN. Ayer mismo se emitió la convocatoria para su sustitución. La
sesión de pleno en la que se definieron dichos temas fue extraordinaria y se incumplió con transparentar la orden del día completa sobre los
asuntos a tratar. La presidenta de la Junta de Coordinación Política Jucopo y de la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano MC,
Marcela Padilla de Anda, solicitó en la sesión de ayer dar indicaciones a la Comisión de Seguridad y Justicia para que emitiera las nuevas
convocatorias. Por su parte, la presidenta de la Mesa Directiva, Claudia Murguía Torres, declaró un receso para revisar el tema, pero al final
decidió retirarse al considerar que habría ilegalidades de las que no quería formar parte y cedió su puesto a la vicepresidenta, Fabiola Cuan
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Resumen Ejecutivo

Ramírez. Es en el entendido de que yo no tenía conocimiento de lo que se quería ventilar en la comisión y no quiero desde la Mesa
Directiva tener alguna responsabilidad, aseveró. De los cuatro espacios del TJA a llenar, tres son por vencimiento del período de sus
titulares desde el 7 de marzo y el restante por la creación de la Séptima Sala en el organismo. En cuanto al STJEJ, uno de los dos a elegir
es el que dejó Sánchez Montes de Oca y el otro es para sustituir al magistrado Espartaco Cedeño Muñoz, quien se retira en agosto.
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 El Informador: 2024-07-02

 EN PERSPECTIVA
Casí nadie repara en esto: la reforma judicial es una bomba para los poderes judiciales locales. Estos concentran la mayor corrupción,
rezago, nepotismo, tráfico de influencias y control político de gobernadores y partidos. ¿Un ejemplo El Poder Judicial de Jalisco. Con 3.3 mil
millones de pesos mdp de presupuesto para este año poco más de los 2.9 mil mdp asignados a la Fififiscalía del Estado es uno de cinco
poderes judiciales más caros del país, pero uno de los más ineficientes. Ocupa el lugar 21 a nivel nacional en casos resueltos pues
concluye sólo del 51, según el Censo Nacional de Impartición de Justicia Estatal 2023 del INEGI. En un año ingresaron 133 mil 87 casos,
pero sólo concluyeron 68 mil 438. El rezago crece a doble dígito cada año. Los primeros lugares nos llevan de calle. Nuevo León resuelve el
95 de casos; Campeche, el 94; Baja California, el 91; Yucatán, el 89; Sinaloa, el 79. ¿Le sigo Ahora hablemos de sentencias. El Poder
Judicial de Jalisco sólo emitió 306 sentencias el año ALLÁ EN LA FUENTE CARTUCHO Qucho qucho99yahoo.com.mx Muchos diálogos
del estudio. Esto lo coloca en el lugar 19 a nivel nacional en baja eficiencia. Las entidades con más sentencias son Ciudad de México 9 mil
315; Estado de México 7 mil 723; Sonora 3 mil 291. ¿Cómo diablos llegamos a una eficiencia tan baja en Jalisco Por eso no hay sentencias
por desapariciones, tortura y trata de personas. Investigaciones periodísticas de El Informador y Mural han revelado en los últimos años que
el Poder Judicial de Jalisco opera como una gran familia. De 33 magistrados, 15 confirmaron que tienen a familiares en la nómina. Hace
cuatro años, un reportaje detectó 45 empleados de primer y segundo nivel con vínculos familiares con magistrados y jueces. Sus sueldos
iban de los 40 a los 97 mil pesos mensuales. También había en la nómina 20 hijos de ex magistrados. ¿Cuál carrera judicial En la nómina
aún aparece Yanet Arcelia Villaseñor García, titular de la dirección de Contraloría, Auditoría Interna y Control Patrimonial del Supremo
Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco. Cobra un sueldo mensual que ronda los 100 mil pesos. Su área se encarga de investigar
nepotismo por contratación de familiares. Pero ella misma es hija de la magistrada Arcelia García Cásares. Si a esto sumamos la repartición
de cuotas y cuates a lo largo del sexenio para cooptar magistrados, jueces y consejeros de la judicatura a favor del partido en el poder,
¿qué queda para defender del Poder Judicial de Jalisco Ayer realizaron en Guadalajara el segundo diálogo nacional sobre la reforma
judicial. Hay que poner atención a la justicia local. Ahí está la mayor podredumbre.
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 Plantean protección para jefe de Gabinete
La bancada de Movimiento Ciudadano MC en el Congreso local propuso una reforma al artículo 3 de la Ley del Servicio de Protección para
el Estado de Jalisco y sus Municipios que tiene como objetivo proporcionar protección al jefe de Gabinete estatal y al fiscal anticorrupción
tras acabar sus encargos. El actual fiscal anticorrupción es Gerardo de la Cruz Tovar, mientras que Hugo Luna Vázquez se desempeñó
como jefe de gabinete en este sexenio, aunque recientemente asumió el cargo de diputado federal plurinominal de MC sin que el gobierno
estatal haya informado oficialmente del movimiento. Por ahora no se sabe si pidió licencia al cargo o si renunció a él. La propuesta, que
ingresó el pasado 26 de septiembre, también busca que la custodia se amplíe y sume todos los años que los funcionarios duraron en la
función pública. La iniciativa deberá ser dictaminada por la Comisión de Seguridad y posteriormente turnada al pleno del Congreso para su
aprobación. Actualmente la asignación del personal permanente para la protección de funcionarios que deberán contar con protección
continua incluye al gobernador, secretario general de Gobierno, fiscal estatal, coordinador general estratégico de Seguridad, secretario de
Seguridad, fiscal regional, encargado del área de Reinserción Social, secretario de Transporte y presidente del Supremo Tribunal de Justicia
del Estado de Jalisco STJEJ o quienes realicen sus funciones. Por ahora la Ley del Servicio de Protección para el Estado de
Jalisdefinidasco y sus Municipios establece que el otorgamiento de protección se determina para tres clasíficaciones de sujetos protegidos:
funcionarios, ex funcionarios y sujetos preponderantes, pero en los cambios se propone incluir a las personas titulares de las Fififiscalías
Especializadas y Especiales y al jefe de Gabinete Estatal. En cuanto a los ex funcionarios, la propuesta recuerda que la ley señala que las
medidas de seguridad permanecerán aún después de concluido el cargo hasta por un plazo similar a a quel en que haya desempeñado el
mismo, pero también estará sujeta la prestación de servicio a un tabulador que disminuye el nivel de protección otorgado. Lo anterior, añade
la propuesta, es una contradicción, por lo que se considera pertinente suprimir la distinción establecida en la ley para efecto de que los ex
funcionarios cuenten con el servicio de protección en los mismos términos en los que los venían recibiendo con el nivel máximo de
protección que hubieran recibido y hasta por un plazo equivalente a la suma de los encargos desempeñados y una vez concluido sea el
dictamen técnico el que determine el nivel del riesgo y protección que en su caso se asígne al ex funcionario. Este medio buscó al equipo
de la coordinadora de los emecistas, Marcela Padilla de Anda, para saber por qué se incluye al jefe de Gabinete en la reforma si su puesto
no se vincula con tareas de seguridad, pero no se obtuvo respuesta. El gobierno de Jalisco describe a este cargo como el encargado de
gestionar estratégicamente las prioridades de gobierno Jalisdefinidas por el gobernador ante el resto de las dependencias y organismos que
componen el Poder Ejecutivo. Además de coordinar el apoyo técnico y monitorear los avances en el cumplimiento de los objetivos
prioritarios de la administración. SERÍA UNA DOBLE JUBILACIÓN Rubén Ortega Montes, integrante del Observatorio de Análisis sobre
Seguridad, Justicia y Derechos Humanos, del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades CUCSH, opinó que las labores que
realizó el jefe de gabinete y el fiscal anticorrupción no se vinculan directamente con tareas de seguridad. Si realmente existe una amenaza o
un peligro inminente, debería de tratarse como se aplica la seguridad a cualquier ciudadano, pero si se hubiera dado por alguna razón de su
labor, quizá podría considerarse, pero por todos los años que ha venido acumulando sería una doble jubilación, consideró. De acuerdo con
el académico, el gasto en la protección será enorme en cuanto gasolina, vehículos blindados, escoltas y policías que deberían realizar
acciones preventivas o de investigación.  En lugar de que estén realizando la investigación los vamos a tener de guardaespaldas. Ni el
puesto lo amerita ni las acciones que han realizado. Si hubiera un combate a la criminalidad quizá se justificara el que se le brindara
seguridad. Respecto a la erogación de recursos que puede implicar la protección a ex funcionarios, la ley actual indica en el artículo 3,
numeral 8, que los gastos de operación y mantenimiento de los vehículos, así como los viáticos de los elementos asignados, correrán por
cuenta del ex funcionario a quien se brinde el servicio; sin embargo, en la nueva propuesta se precisa que sólo los viáticos serán pagados
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Resumen Ejecutivo

por los ex servidores, es decir, lo relacionado a los automotores sería asumido por el estado en caso de aprobarse. Por último, Ortega
Montes puntualizó que sería importante tener la certeza de que el uso de elementos como escoltas no afecta a otras áreas. Debería de, por
lo menos, decirse de qué oficinas se están proporcionando los escoltas y el número real de gasto en seguridad de ex funcionarios. Al final
de cuentas es una acción donde los recursos se destinan a cuestiones que no corresponden.
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 EN PERSPECTIVA
U tilizo esta dura metáfora porque me interesa que el lector promedio, no sólo políticos y grillos, comprendan qué ocurrió la madrugada del
sábado en el Congreso de Jalisco. Sólo categorías porcícolas explican el desaseado y pestilente proceso legislativo para designar cuatro
magistrados estatales y una consejera de la judicatura local. Estas designaciones son producto de la imposición y complicidad del inquilino
de Casa Jalisco para designar perfiles basados en lealtades políticas. Así llegaron como magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa
TJA estos perfilazos, cuotísimas y cuatísimos del gobernador y sus amigos. Abel Salgado Peña, ex priista, ahora emecista, y jefe de la
Unidad de Enlace Federal y Asuntos Internacionales del Estado de Jalisco, cercano a Clemente Castañeda. Rosío Calzada Cárdenas,
colaboradora e incondicional de Hugo Luna, ex jefe de gabinete estatal y ahora diputado federal plurinominal por MC. Y Paloma Romana
Magallanes, cuota del PRI. Así mismo fue ratificado el magistrado Avelino Bravo luego de que se alineó con los emecistas. De esta manera,
los naranjas se blindan y capturan al TJA, encargado de resolver licencias, permisos, nulidades de carácter inmobiliario y sanciones por
corrupción. Como magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ, los diputados eligieron a Damián Campos
García, y como consejera de la judicatura a Martha Gloria Gómez Hernández, cercana al Grupo Universidad. Va un breve contexto para
comprender qué pasó esa madrugada que debería indignarnos a todos. En las últimas semanas, el Congreso de Jalisco lanzó las
convocatorias para elegir a tres magistrados del TJA, uno del STJEJ, y una vacante del Consejo de la Judicatura local. Un requisito central
de esas convocatorias consistía en aplicar a los candidatos un examen de oposición y dictaminar como elegibles sólo los cinco con el
máximo puntaje. Sin embargo, las convocatorias se entramparon por culpa de diversos amparos y expiró el plazo para elegir a los
juzgadores. La noche del viernes, las y los diputados convocaron a sesión para aprobar la despenalización del aborto. Lo usaron como
cortina de humo para evitar los reflectores de su siguiente maniobra: elegir a los magistrados por cuotas políticas. En un movimiento inédito,
durante la madrugada, 28 de 38 diputados presentes dejaron sin efecto las convocatorias para elegir magistrados y publicaron unas nuevas.
En estas últimas respetaron el derecho de los participantes de las convocatorias previas y, sin manifestación ni consentimiento de los
mismos, los incluyeron en las nuevas. Todos estos acuerdos se publicaron en tiempo real en el Periódico Oficial de Jalisco, lo que ratifica la
complicidad y operación del Ejecutivo estatal. Las y los legisladores sólo modificaron un requisito en las nuevas convocatorias: la obligación
de elegir a los cinco mejor calificados en el examen de oposición. Salvo la consejera de la judicatura, ninguno de los elegidos estuvo entre
los cinco mejor evaluados. Todavía quedan recursos legales de los participantes que podrían echar abajo los nombramientos. De ratificarse,
estos cargos estarían vigentes hasta 2027 que debe aplicarse la elección popular de juzgadores a nivel local. Mientras tanto, las y los
legisladores emecistas, ahora con la complicidad de algunos morenistas, priistas, Hagamos y Futuro, lo volvieron a hacer. La próxima vez
que un diputado federal o senador emecista critique la reforma judicial porque vulnera la independencia de los juzgadores, esperemos que
no se muerdan la lengua.
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 Poder Judicial debe 113 mdp por retiros
El haber de retiro para jueces y magistrados de Jalisco se eliminó desde octubre de 2019, pero el Poder Judicial todavía tiene adeudos para
cubrir esta prestación a funcionarios judiciales que adquirieron ese derecho. Tan solo el próximo año deberá hacer pagos por 113.3 millones
de pesos mdp por este concepto, indemnizaciones y laudos. Según los datos que aparecen en el anteproyecto de gasto de 2025,
inmagistradocluido en el pa quete económico que remitió el gobernador Enrique Alfaro Ramírez al Congreso del Estado, el monto más alto
corresponde al Consejo de la Judicatura de Jalisco CJJ, que tendría que erogar 85.4 mdp, mientras que los 27.8 mdp restantes son del
Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco STJEJ. El Supremo Tribunal debe pagar 22.2 mdp de haberes de retiro a magistrados
que ya tienen este derecho adquirido. Entre la lista de pagos pendientes sobresale el caso de Carlos Óscar Trejo Herrera, quien cumplía su
primer periodo como inmagistrado y renunció al cargo para convertirse en el abogado general de la Universidad de Guadalajara. A él
deberán pagarle poco más de 4 mdp. También se incluye a Celso Rodríguez González, quien ya está jubilado y se le pagarían 4.6 mdp. El
resto de los magistrados tienen vencimiento de nombramiento, que es el caso de Espartaco Cedeño Muñoz, quien cumpliría su segundo
periodo y tendría derecho a 5.4 mdp; el presidente Daniel Espinosa Licón y la magistrada Consuelo Rosario González Jiménez, con
culminación de su primer periodo y derecho a más de 4 mdp. El CJJ notificó que hay seis jueces a los que tendrá que entregar 12.8 mdp, de
los cuales dos ya ganaron un amparo que los obliga a pagarles. Además, hay otros 24 jueces que también tienen derecho al haber de retiro,
pero que todavía no se ha cuantificado, por lo que el CJJ hizo una estimación de 51.2 mdp. En el documento remitido por la Judicatura se
menciona que deben pagarse 14.6 mdp de indemnizaciones a 11 jueces. ZMG 2A
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 QUINTO PATIO
La Fififiscalía no es capaz de localizar a los desaparecidos, pero tampoco de armar casos sólidos y castigar a los responsables. De apenas
16 casos de desaparición forzada que han llevado ante un juez y que involucran a 34 funcionarios, solo 15 fueron condenados en ocho
sentencias. En otras ocho sentencias que agruparon a 19 servidores públicos, policías, para ser específicos, todos fueron absueltos. Aquí la
pregunta es ¿no pueden o no quieren armar un caso fuerte Desde el colectivo Luz de Esperanza ven malas prácticas, jueces sin
capacitación, pero también un contexto de corrupción que impide que haya justicia. Además, al final, incluso con condena, los policías no
revelan dónde están las personas que desaparecieron; por lo tanto, aunque se queden en la cárcel todo lo que les resta de vida, para las
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Resumen Ejecutivo

familias no significa justicia, pues su búsqueda debe continuar. La ineficiencia es hermana de la impunidad, y al revés. v v v En su campaña
elect que diga, en su gira por Jalisco, la ministra Loretta Ortiz Ahlf se presentó en el Congreso del Estado y dictó la conferencia Desafíos de
la Suprema Corte de Justicia de la Nación un mejor tema hubiera sido Desafíos, tómbolas y malabares en la elección de juzgadores del
país. La funcionaria judicial, de las tres cercanas a Morena que fueron las únicas invitadas por la presidenta Claudia Sheinbaum al 108
aniversario de la promulgación de la Constitución, habló también de los desafíos del Poder Judicial de Jalisco, frente a un público que
incluyó a diputados locales. Por cierto, ¿se paró a la conferencia algún magistrado o magistrada del Supremo Tribunal de Justicia del
Estado STJE Recordemos que Ortiz Ahlf aspira a repetir en el cargo. De ahí que las conferencias que ha impartido son vistas por la
oposición como su campaña para visibilizarse, ái como no queriendo. Lo que sí es que tuvo buen quórum. Lo anecdótico es que el mismo
día, 7 de febrero, el presidente del STJE, José Luis Álvarez Pulido, presentó en otro espacio la conferencia Proyectos y Retos del Supremo
Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco. Sean desafíos o retos, los hay. Y muchos, como terminar la corrupción. v v v La garantía de los
gobiernos para prevenir actos de corrupción somos nosotros y merecemos estatura constitucional, puntualizó Teresa Brito Serrano,
contralora del Estado, en la inauguración del encuentro regional entre titulares de Órganos Internos de Control municipales, en el que
convocó a las y los titulares de las contralorías de 22 demarcaciones de las regiones Sur, Altos Norte y Altos Sur. Que revisaron la
aplicación de mecanismos preventivos anticorrupción, su fortalecimiento en el ámbito municipal y se dialogó sobre las responsabilidades
que tendrán los municipios por las reformas normativas en materia de transparencia. La desaparición de los organismos autónomos, como
el Instituto de Transparencia, está generando cambios locales. Como anunció desde enero el senador Clemente Castañeda, en Jalisco se
prevé una Ley de transparencia local, manejada por la Contraloría, para facilitar la transparencia de los 125 municipios. v v v Hoy presenta
el gobierno tapatío las actividades por la fundación de la jovenaza Guadalajara, a la que tendrán que ponerle 483 velitas a su pastel.
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 LA TREMENDA CORTE
Que con porra notable se registró ayer como aspirante a senador el panista Francisco Ramírez Acuña. Y decimos que porra notable, porque
acompañaron al ex gobernador y ex secretario de Gobernación nada más y nada menos que Laura Haro las damas primero, Alberto
Cárdenas Jiménez, Emilio González Márquez, y el todavía presidente nacional del PAN, Marko Cortés, quien estuvo sentado al lado del
jalisciense. Ramírez Acuña, veterano y experimentado político, enfrenta un duro reto, pues la contienda al Senado se antoja cerrada. Que
se convocó en Palacio de Gobierno a los presidentes estatales de los partidos para sostener una reunión de trabajo sobre elecciones y
seguridad. Algunos de los asístentes, sin embargo, señalan que el encuentro solamente fue de integración para que se conocieran entre
todos. Se sabe que cada uno de los dirigentes manifestó su preocupación por la seguridad que impera en el estado y el impacto que puede
tener en el desarrollo del proceso electoral, aunque faltaron medidas concretas sobre las mismas. Quienes estuvieron presentes explican
que Antonio Padilla, presidente del PRI Jalisco, pidió que la próxima sesión sea abierta a los medios de comunicación. Que no se diga que
no hay entusiasmo. Ayer se presentaron a las instalaciones del Congreso del estado más de cien aspirantes a ocupar los cargos que dejan
vacantes Lucía Padilla Hernández, Guillermo Valdez Angulo, y Federico Hernández Corona como magistrados en el Supremo Tribunal de
Justicia. Hubo en el patio del edificio de Hidalgo 222 un examen eserito para todos los aspirantes, el cual sirve como un primer filtro. Será a
finales de mes cuando se den a conocer los resultados del examen. Que mientras en Morena se mantienen sin nombrar formalmente a sus
candidatos al Senado, incluyendo a Jalisco, Mirza Flores y Alberto Esquer se mantienen en gira aprovechado que aún es tiempo de
precampaña. Los emecistas quienes son precandidatos únicos prácticamente recorrieron ya todo el estado organizando foros de consulta
sobre las propuestas a llevar a la Cámara Alta. _
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 Fallece el ex consejero del PAN, Octavio Esqueda
Octavio Esqueda Ávalos, ex consejero estatal del Partido Acción Nacional PAN y ex Oficial Mayor del Comité Directivo, falleció la tarde de
ayer, informó el partido. Murió a causa de un infarto. Mediante sus redes sociales, el PAN Jalisco lamentó la muerte de quien consideraron
como un amigo y baluarte, así como un político extraordinario. El PAN Jalisco, con profundo dolor lamenta el sensible fallecimiento de
nuestro amigo y baluarte, Octavio Esqueda Ávalos. Gran líder del panismo jalisciense, político extraordinario que trascendió en la vida de
nuestro Estado. Enviamos un abrazo solidario a todos sus familiares y amigos. Reconocido panista, Esqueda Ávalos integró el Consejo
Estatal del PAN Jalisco, al igual que el Comité Directivo del partido blanquiazul como oficial mayor, por lo que tuvo bastante influencia y
liderazgo en el partido, principalmente hace algunos años. Personajes como Miguel Zárate, regidor panista en el Ayuntamiento de
Guadalajara, lamentaron el fallecimiento del ex consejero, a quien consideraron como un gran amigo. Otra de las voces destacadas del
PAN que también se pronunció por la muerte de Esqueda Ávalos fue Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, quien dijo que Octavio
Esqueda fue un compañero de batallas y líder panista. Lamento mucho el fallecimiento de mi amigo, líder panista y compañero de batallas,
Octavio Esqueda. Mi más sentido pésame a sus familiares y seres queridos. También personajes de otros partidos como Movimiento
Ciudadano se sumaron a las condolencias por la muerte de Esqueda Ávalos. Entre ellos, el senador por Jalisco, Clemente Castañeda,
quien lo llamó un destacado político jalisciense. Y la diputada local, Claudia Salas. El PRI Jalisco también se sumó a más condolencias por
la muerte de Esqueda Ávalos a quien llamaron un hombre demócrata, baluarte del Partido Acción Nacional. El partido tricolor conforma una
alianza junto al PAN y PRD para competir en las próximas elecciones.
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 RADAR
D e los desplazados por la violencia en Jalisco, que sin duda significó una escalada a niveles extremos y nunca vistos en nuestra Entidad,
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Resumen Ejecutivo

empezamos a hablar y a consignar aquí desde mayo del 2021 cuando pobladores de al menos ocho localidades del municipio de
Teocaltiche dejaron sus patrimonios porque sus comunidades se convirtieron en campo de batalla de las milicias del cártel Nueva
Generación y del cártel de Sinaloa. Como si se tratara de un temblor o un incendio, la autoridad municipal y las parroquias de comunidades
aledañas tuvieron que abrir albergues para recibir el éxodo de vecinos que huían luego de explosivos y sangrientos enfrentamientos entre
los sicarios que dejaban a estos poblados, como por ejemplo El Saucito, como verdaderas zonas de guerra, con muertos esposados,
decenas de vehículos quemados o balaceados, incluidos algunos con blindaje artesanal conocidos como monstruos, ganado muerto en la
refriega y casas incendiadas. Eso fue en la región Altos Norte, donde siguen siendo frecuentes las refriegas de los grupos de la
delincuencia organizada, pero también en el municipio de Tequila, en la localidad de Los Naranjos, se registraron desplazamientos en
noviembre del año pasado, al igual que en Quitupan, municipio vecino de Santa María del Oro, que desde la semana pasada fue noticia
nacional, justo por cómo grupos del crimen organizado obligaron a los moradores de comunidades como Zicopo, El Carrizo y Panales, entre
otros, a salir de sus casas y abandonar sus pueblos, registrándose otro punto de desplazamiento de población, como pasa en los países en
guerra. Luego de que el valiente párroco de esa región, José Luis Segura, difundiera es sus redes sociales que los grupos criminales han
sembrado minas terrestres que han explotado, dañando patrullas militares en estos poblados que colindan con Michoacán, buscamos a la
alcaldesa priista de Santa María del Oro, Guadalupe Sandoval Frías, para que nos contara en radio cuál era la situación luego de que el
Gobierno estatal asegurara el miércoles pasado que los pobladores empezaban a regresar a sus comunidades. Por la crisis del caso, no
pudimos contactar con ella, pero sí con Antonio Padilla, dirigente interino del PRI Jalisco, quien denunció que la presidenta municipal ha
tenido que estar enfrentando sola y sus ocho policías municipales que sólo cuentan con dos armas, el asedio del crimen organizado, y que
efectivamente le confirmó que las mafias han sembrado explosivos en las comunidades donde hubo desplazamientos de población.
Ninguna autoridad federal ni estatal le han llamado para ofrecerle apoyo, me aseguró ayer Padilla en la segunda emisión de Líder
Informativo en el 91.9 de FM. Por eso Guadalupe es la alcaldesa que sufrió en solitario y atestiguó sin ayuda el éxodo de pobladores de
estas comunidades que no gobierna ella ni nadie, bueno sí, el narco.
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 Confirman a Laura Haro para buscar Casa Jalisco
El PRI Jalisco oficializó a Laura Haro como su candidata única para la gubernatura de Jalisco, a falta de que lo replique el PAN y PRD en el
Estado. En sesión del Consejo Político Estatal del partido tricolor, la Comisión Estatal de Procesos Internos hizo entrega a Laura Haro la
constancia de candidata del partido a la gubernatura de Jalisco de cara a las elecciones del próximo 2 de junio. Haro, diputada federal por
Jalisco y también hasta hace unos meses dirigente Estatal del partido, señaló que la victoria se podrá conseguir con unidad y apostando por
el proyecto. Haro Ramírez, quien presidió al PRI Jalisco hasta que se registró como precandidata en el proceso interno de su partido,
mencionó que la construcción de la victoria se logra creyendo en el proyecto, con unidad, y hablando siempre bien de los proyectos. La
candidata oficial del PRI a la gubernatura exigió al Gobierno federal y al Gobierno del Estado a sacar las manos del proceso electoral, al
acusar que han violado la ley de manera diaria y sistemática y que atacan constantemente a la opinión pública. Así mismo, pidió al dirigente
Estatal del PRI, Antonio Padilla, designar de la forma más transparente y con los mejores perfiles a las candidaturas y posiciones para los
otros cargos de elección popular en el Estado. Con la decisión del PRI, ahora sólo falta que el PAN y el PRD oficialicen a Laura Haro como
la candidata única de la coalición para competir por la gubernatura el próximo 2 de junio.
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 El milenio Guadalajara: 2024-01-29

 Va Laura Haro por Frente X Jalisco
Fue oficializada la candidatura de Laura Haro Ramírez para la gubernatura de Jalisco por la coalición Frente X Jalisco, integrada por el PRI,
PAN y el PRD. Durante la primera sesión ordinaria del VIII Consejo Político Estatal del PRI Jalisco, celebrada el pasado sábado 27 de enero
en las instalaciones del partido tricolor, la Comisión Estatal de Procesos Internos entregó a Laura Haro Ramírez la constancia que la
acredita como candidata a la gubernatura de Jalisco, para el proceso electoral constitucional 2023  2024. Mi agradecimiento a cada
integrante del PRI Jalisco que me ha respaldado en este proceso, porque en unidad siempre será mejor. Lo que bien empieza, bien acaba,
no tengan duda  Aquí hay experiencia, mucho partido y los mejores cuadros, pero sobre todo, unidad. Aunque el trayecto continúa y queda
mucho por de lante, la meta de la victoria nos alienta a seguir más fuertes y más alto., escribió la candidata en sus redes sociales. Anunció
que ha solicitado que se le realicen todas las pruebas y exámenes pertinentes clínicos, toxicológicos y de control de confianza, pues ella no
tiene nada que ocultar. Haro Ramírez hizo un llamado al gobierno federal y estatal para que sa quen las manos del proceso electoral, pues
en estos meses se ha violado la ley de manera diaria y sistemática. La ahora candidata pidió al presidente estatal del PRI, Antonio Padilla,
que las decisiones   para la designación de candidaturas y posiciones sean transparentes y se postulen a los mejores perfiles. También hizo
esta petición a las dirigencias del PAN y PRD para que todas las decisiones   sean públicas. Cabe destacar que ayer la ahora candidata por
la coalición Frente X Jalisco visitó el municipio de Coculá, en donde se reunió con Francisco Ramírez Acuña, precandidato al Senado de la
República, y Hortensia Noroña, diputada local del partido priista, para sostener un dialogo. _
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 El Mural: 2024-02-04

 Exige PRI seguridad para candidatos
NOÉ MAGALLÓN El PRI Jalisco exigió al Gobierno un protocolo de seguridad para los candidatos rumbo a las próximas elecciones. Hace
apenas unos días emitimos un grito de auxilio al Gobierno del Estado; les dijimos que las condiciones actuales de violencia e Inseguridad, la
viabilidad de las elecciones estaban en riesgo, dijo Antonio Padilla, presidente del PRI en Jalisco. Ya mataron a un candidato, pero no
sabemos cuántos más morirán a manos del crimen y la Inacción del Estado. Solicitamos al Gobierno Federal que instale una mesa de
emergencia para proteger las elecciones, que se establezca un protocolo de protección a candidatos en situación de riesgo, que se
despliegue más fuerza ahí donde acecha el crimen, agregó.
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 El Mural: 2024-02-04

 COMENTARIOS A MURAL
HOMBRE DE 70 AÑOS EN PRISIÓN DOMICILIARIA POR MATAR POLICÍA Que Ironía, el homicidio es uno de los delitos más Impunes en
México, a la Inmensa mayoría de asesinos nunca los detienen y los poquitos que agarran los mandan a su casa en prison domiciliaria.
Luego nos preguntamos porque hay tanta violencia en este país de los abrazos, no balazos. PEREGRINO NO SABEMOS CUÁNTOS
CANDIDATOS MÁS MORIRÍAN.PRI JALISCO ¿Pues en qué andan metidos, que ya sienten pasos en la azotea esos pobres prilstas
PERLA TAPATÍA PR0P0NEAML0 ELECCIÓN DE MINISTROS E N 2025 Quiere manipular el Poder Judicial. ZAP0PAN0 VA FRENTE POR
ALIANZA EN 124 MUNICIPIOS DE JALISCO Pobres partiditos, ni juntos ganan, hasta van a perder sus registros. POBRES PIOJOS
CONOCELA CASA DEL FUNDADOR DE TEQUILA HERRADURA Felicidades. Es la responsabilidad de dueños de propiedades con valor
histórico en el centro, rehabilitarlas. Son nuestro patrimonio ¡Viva GDL LA NETA PERSISTE CAOS VIAL PESE A OCELOTES ¡50 millones
de pesos tirados a la basura Una porquería su implementación de vialidad. CRÍTICO
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 El milenio Guadalajara: 2024-02-13

 LA TREMENDA CORTE
Que hoy habrá noticia sobre Tlajomulco de Zúñiga. Todo porque se convocó a una rueda de prensa por parte de simpatizantes de la 4T en
ese municipio, donde darán a conocer un acuerdo de unidad por parte de ellos en torno a la candidatura de la mega alianza en esa
demarcación. Si todo ocurre como se ha dicho, estos simpatizantes de la 4T expresarán su malestar por lo que suponen será una
imposición de candidato a la presidencia municipal, algo que buscan evitar. Se anunció la presencia de dirigentes locales de Morena en la
conferencia, de quienes se presume no están muy contentos con la manera en la que se deciden las postulaciones. Que Laura Haro
anunció fichaje de peso para su campaña a la gubernatura. Se trata de Ramiro Hernández, ex presidente del PRI Jalisco y ex alcalde
tapatío, quien estará coordinando la campaña de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco. Haro publicó en redes sociales que desde hace
20 años, el trabajo y la amistad me unen al ingeniero Ramiro Hernández, un hombre de actitud conciliadora y capacidad de hacer buena
política. Habrá que ver qué otros cargos en la campaña ocuparán personajes del PAN y PRD local. Que mientras los reflectores en Tla
quepa que se centraron el fin de semana en la llegada de María Elena Limón al equipo de campaña para la reelección de Citlalli Amaya MC
como presidente municipal, del lado morenista se sabe que los estudios de intención del voto que realiza la 4T colocan a Érika Pérez como
la más viable para conseguir la candidatura de la llamada mega alianza. Los sondeos colocan a Pérez como la mejor opción para conquistar
la alcaldía de la villa alfarera. Que comienzan a sonar los nombres de quienes podrían ocupar nuevos cargos en la recta final de la
administración de Enrique Alfaro. Uno de ellos es Xavier Orendáin, actual coordinador del Gabinete de Desarrollo Económico estatal, quien
podría comenzar a despachar en Casa Jalisco como jefe de Gabinete una vez que Hugo Luna deje el cargo para aspirar a una diputación
federal por Movimiento Ciudadano. _
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 El Informador: 2024-02-17

 El PRI Jalisco pide más seguridad en campañas
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional PRI, Antonio Padilla Cruz, considera que sí está en riesgo el proceso electoral
2024, en el que los jaliscienses votarán para renovar la Presidencia de la República, la gubernatura, las alcaldías de los 125 municipios y
los congresos federal y local. Advierte que en dos recorridos por el Estado lo han comprobado y además, cuentan con los testimonios de su
propia militancia. Sin embargo, reitera su reclamo porque ya han advertido este peligro al Gobierno del Estado y a pesar de sus llamados,
no se ha tomado ninguna medida. Hemos sido muy claros y se lo dijimos de frente al Secretario General de Gobierno: que tenía que poner
atención antes de sucedieran tragedias como la que ocurrió hace unos días 1 de febrero, cuando asesinaron a un candidato del Partido
Verde, Jaime Vera. Nosotros pedimos antes de que eso pasara, que se establecieran protocolos, que hubiera una mesa de coordinación y
diálogo entre partidos, órganos electorales y autoridades. También pedimos que se reforzara la presencia de fuerza pública ahí donde el
crimen acecha, detalla el dirigente partidista en entrevista sobre el tema. Antonio Padilla reitera que la solicitud fue totalmente específica:
Que se estableciera un mapa de riesgos para que pudiéramos, no solamente los partidos, sino también la ciudadanía en general, saber
cómo está el Estado y cómo poder transitar en esta situación. A su vez, que nuestros candidatos tuvieran mayores elementos para hacer su
trabajo: llamar al voto. Y adicionalmente, que a esos candidatos que están en zonas de mayor riesgo les pudieran brindar seguridad ya,
antes de recibir amenazas o que sufrieran algún atentado. El dirigente priista insiste en la reacción que han tenido a sus solicitudes: De
parte de las autoridades estatales no ha habido respuesta. Primero hubo omisión y desatención; después hubo reclamos, pero seguimos
igual. No están atendiendo el tema. Esta elección es la más importante de la historia de México pero también se puede convertir en la más
violenta y ya lo estamos viendo a nivel federal, porque están sucediendo las cosas. Ya en Jalisco nos pasó y si el Gobierno sigue así, no
sabemos cuántos más pueden sufrir una situación compleja o lamentable. Añade: De parte de ellos el Gobierno estatal para con nosotros,
no ha habido nada en concreto. Tuvimos una primera reunión en la que se hicieron los planteamientos pero posteriormente no hubo ningún
seguimiento y seguimos en las mismas. ¿Están en riesgo las elecciones de 2024 debido a la inseguridad, la violencia, la presencia del
crimen organizado Pienso que sí, porque lo que hemos vivido en recorridos por el Estado porque somos el único partido que ha recorrido
dos veces prácticamente todo el Estado, y por lo que nos comparten nuestros dirigentes y compañeros de partido.
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Resumen Ejecutivo

 Insiste Haro en reto a sus contrincantes
Ante el Notario Público número 58 de Guadalajara, Vidal González Durán, Laura Haro, potencial candidata de la Coalición Fuerza y
Corazón por Jalisco a la Gubema tura, se sometió este martes a diversos exámenes para demostrar que se encuentra en buen estado físico
y mental, además de que es una política confiable. La futura abanderada del PAN, PRI y PRD al Gobierno del Estado se practicó pruebas
médicas y toxicológicas, entre otras cosas, para descartar el uso de estupefacientes y, posteriormente, se sometió a una prueba psicomé
trica o de perfil conductual para validar sus motivado res, tendencias naturales de comportamiento y predecir comportamientos en entornos
laborales. Ana Cecilia Cruz Vázquez, psicofisióloga forense, fue la encargada de aplicarle la prueba del polígrafo. Esta consistió en un
cuestionario privado, el cual se repite en cuatro ocasiones y donde sólo se admiten dos respuestas: sí o no. Los movimientos corporales,
ritmo cardiaco y respiración son monitorea dos durante la prueba, explicó el PRI Jalisco en un comunicado. Haro insistió en el llamado para
que Pablo Lemus y Claudia Delgadillo, potenciales candidatos de Movimiento Ciudadano MC y de la Coalición Sigamos Haciendo Historia
en Jalisco Morena, PT, PVEM, Futuro y Hagamos, respectivamente, se sometan a las mismas pruebas y exámenes que se le practicaron a
ella. La invitación está hecha para que los demás candidatos y las demás candidatas vengan, se hagan sus exámenes, demuestren quién
es quién porque el que nada debe, nada teme, hay que aplicarnos todas y todos exámenes de control de confianza, señaló la aspirante en
un video divulgado en redes sociales. Haro se practicó los exámenes médicos en un laboratorio particular, mientras que el psicométrico y la
prueba del polígrafo se realizaron en las instalaciones del Comité Directivo Estatal del partido tricolor. La futura candidata de Fuerza y
Corazón por Jalisco informó que los resultados serán públicos, es decir, se pondrán al alcance de todos los jaliscienses. Hasta el momento,
ninguno de los aspirantes a la Gubernatura ha respondido al reto de la aspirante de la alianza conformada por el PAN, PRI y PRD.
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 El milenio Guadalajara: 2024-03-12

 LA TREMENDA CORTE
Que resulta muy difícil escribir cuando un colega, un amigo no está localizable. Jaime Barrera, uno de los periodistas más reconocidos de
Jalisco, es buscado desde la tarde de ayer por familiares, amigos y autoridades luego de que se perdiera el rastro tras salir de su habitual
programa de radio en una estación local. Veterano en el mundo de las noticias y el análisis, Jaime es también un gran padre de familia, y un
amigo agudo e ingenioso en su trato. Anoche su vehículo fue localizado abandonado en una colonia al norte de la ciudad, y los expertos la
revisaban para dar con información que permita que Jaime regrese pronto con su familia y sus lectores, radioescuchas y televidentes.
Todos tus amigos te queremos de regreso. Que Claudia Delgadillo, candidata al gobierno del estado por la coalición de la 4T, anunció
anoche que suspende sus actividades proselitistas programadas para hoy, para estar atenta a las investigaciones por la desaparición del
periodista Jaime Barrera. La aspirante subió a redes sociales el siguiente mensaje: Atento aviso: por este medio hacemos de su
conocimiento que las actividades de campaña programadas para el día 12 de marzo serán canceladas. Rogamos su comprensión. Al
momento de escribir esta columna no había información sobre el tema de de los otros candidatos al gobierno estatal. Que la composición de
las planillas a las presidencias municipales por el lado de la 4T Morena, PTPVEMFuturo y Hagamos se están haciendo de una manera poco
ortodoxa, por no utilizar otra palabra. Resulta que muchos de los candidatos a regidores han recibido llamadas directas de gente de la
campaña de Claudia Sheinbaum para pedirles que lleven sus papeles a las oficinas el partido en Jalisco para que sean registrados como
tales. ¿Dónde está lo peculiar Que las y los ahora candidatos a regidurías ni siquiera han tenido una sola conversación con los candidatos a
las alcaldías. Que el PRI Jalisco puso el dedo en la llaga para estas elecciones. Su dirigente, Pablo Antonio Padilla, aseguró que candidatos
de sus partidos han recibido amenazas del crimen organizado en 15 municipios de la entidad. Y si eso sabemos de un sólo partido... ¿qué
podemos esperar del resto _
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 PRI acusa abandono del Gobierno de Jalisco en caso de Humberto Amezcua
El presidente del PRI Jalisco, Antonio Padilla, manifestó ayer su molestia por la falta de protección de parte del Gobierno del Estado al
alcalde de Pihuamo, Humberto Amezcua Bautista, quien fue asesinado este viernes y responsabilizó al secretario general de Gobierno,
Enrique Ibarra. Aseguró que existían amenazas a Humberto Amezcua y lo sabían en el Gobierno del Estado, pero sus demandas no fueron
atendidas. Ese mismo día viernes me reuní con el alcalde Humberto Amezcua, quien me hizo saber que la situación de amenazas en el
municipio era crítica y que no contaba con ninguna protección del Gobierno del Estado. Detalló que ante esta situación, buscó a Enrique
Ibarra Pedroza, para pedirle su intervención y en todo el día no hubo respuesta de su parte. El dirigente señaló que al menos en 15
municipios, funcionarios públicos y candidatos de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco han recibido amenazas y en siete municipios no
hubo condiciones para presentar candidatos. Recordó que desde el 15 de enero les dijo en una reunión que la viabilidad de las elecciones
estaba en riesgo por las condiciones de violencia e inseguridad y deberían actuar para garantizar que el proceso se realizara en paz. Tras el
asesinato del candidato del Partido Verde, en Mascota, salieron a pedir auxilio ante las circunstancias. Desde el primer momento recibimos
indiferencia y reclamos, sostuvo. En el aniversario del partido el 3 de marzo recordó que algunos de los candidatos habían recibido
amenazas. Así mismo expresó su solidaridad con la familia a quien le aseguró que los acompañará en buscar su justicia. Laura Haro exige
atlas de riesgo Ante el asesinato del alcalde de Pihuamo que buscaba la reelección, la candidata de la coalición Fuerza y corazón por
Jalisco, Laura Haro, pidió al Gobierno del Estado que ya presente el atlas de riesgo para prevenir a los candidatos. En entrevista, la
candidata del PRI, PAN y PRD sostuvo que no lo han querido emitir porque el Estado está en llamas. Agregó que los más de ocho millones
de jaliscienses tienen miedo. Cuestionó que solamente haya sesionado una sola vez la mesa de seguridad y que no se haya presentado un
atlas de riesgo. Pidió a las autoridades estatales y federales tomar cartas en el asunto porque, han fracasado y no han sido capaces de
garantizar la paz en el Estado y esto, sí o sí, es obligación de las autoridades. La candidata dijo que no tienen seguridad y que seguirá
alertando de todas sus actividades al Gobierno del Estado.  En Jalisco no existe un protocolo claro, esas mesas de coordinación no han
servido para nada, sostuvo. Laura Haro dijo que evaluará con su equipo redoblar su seguridad y la de los candidatos de la coalición.
RECLAMO. Laura Haro pódium presidió la conferencia, en compañía del presidente del PRI, Antonio Padilla, en Jalisco derecha, y de
líderes del partido. Antonio Padilla, presidente del PRI Jalisco. La muerte de Humberto Amezcua pudo haberse evitado si Enrique Ibarra se
hubiera dignado a responder y brindar a medidas de seguridad urgentes para nuestro alcalde Laura Haro, candidata a la gubernatura.
Vivimos en un clima de violencia exacerbada, estamos enfrentando las peores condiciones de criminalidad, las peores condiciones de
inseguridad
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 La Cronica Jalisco: 2024-03-18

 Rechaza gobierno que se pidiera seguridad para alcalde de Pihuamo
El asesinato del presidente con licencia de Pihuamo, Humberto Amezcua, que buscaba la reelección fue motivo de un encontronazo entre el
Gobierno de Jalisco y la dirigencia del PRI en Jalisco, pues la dirigencia del partido acusaba que se había solicitado protección para su
militante, hecho que niega el Poder Ejecutivo. El Gobierno de Jalisco rechaza rotundamente las afirmaciones del PRI de su rueda de
prensa, tras el asesinato del candidato a la presidencia municipal de Pihuamo, Humberto Amezcua, ya que no hubo ninguna petición formal
de este partido pidiendo protección al candidato, como lo establece el protocolo, ni elementos formales que indicaran que había un nivel de
riesgo, exponen en comunicado. Antonio Padilla, dirigente estatal del PRI afirma que se había solicitado al Gobierno de Jalisco la protección
para Amezcua, acusa que se pudo haber prevenido. Desde hace semanas hemos avisado al Gobierno de Jalisco sobre amenazas en 15
municipios contra nuestros candidatos. No obtuvimos respuestas. Humberto Amezcua, alcalde de Pihuamo nos avisa que está siendo
amenazado. Yo avisé personalmente al Gobierno Estatal, pidiéndoles protección. No me contestaron en todo el día. Por la noche, recibimos
la trágica noticia de que Humberto fue asesinado, acusa Padilla. Tras este encuentro, no hubo ninguna solicitud formal al Gobierno de
Jalisco por parte del partido pidiendo protección hacia el candidato de Pihuamo Sin embargo, el Gobierno de Jalisco expone que hubo
reuniones previas con dirigentes del PRI, el propio Antonio Padilla incluido, sin embargo, estos no hicieron referencia de la protección para
Amezcua. Esta semana las autoridades del Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría General y de la Policía Estatal, se reunieron con
el dirigente del PRI Jalisco, Antonio Padilla, y con el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del partido en Jalisco, Carlos Cruz Mendoza,
para dar seguimiento a distintos casos del interior. Tras este encuentro, no hubo ninguna solicitud formal al Gobierno de Jalisco por parte
del partido pidiendo protección hacia el candidato de Pihuamo o hacia cualquier otro aspirante a un puesto de elección popular, exponen.
Añaden que la Fififiscalía realizó entrevistas con la familia así como con sus colaboradores cercanos, entre ellos, el Secretario General del
Ayuntamiento, la Síndico Municipal, con el propio Presidente Municipal Interino, el Comisario Municipal, quienes hasta el momento refirieron
no tener conocimiento de alguna amenaza o riesgo en contra del candidato. Finalmente, lamentan en el Gobierno de Jalisco que una
tragedia sea utilizada con fines electorales.
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 El Diario de Guadalajara: 2024-03-19

 Crimen inhibió a siete aspirantes a alcaldías
Por amenazas directas del crimen organizado, al menos siete aspirantes del Partido Revolucionario Institucional PRI a alcaldías de Jalisco
se bajaron de la contienda electoral, aseguró el dirigente del tricolor, Antonio Padilla Cruz. En total, añadió, en el actual proceso electoral 15
aspirantes a presidencias municipales de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, integrada por los partidos Revolucionario Institucional
PRI, Acción Nacional PAN y de la Revolución Democrática PRD, han sido amenazados y, de ellos, siete mejor desistieron de participar.
Entre los que continuaron con sus aspiraciones está el alcalde de Pihuamo con licencia, Humberto Amezcua Bautista, quien la noche del
viernes fue asesinado tras anunciar que buscaría la reelección.  En siete municipios no pudimos participar y en estos siete municipios, en
tres solamente hay candidato del partido Movimiento Ciudadano MC, ningún otro partido pudo registrar por las mismas condiciones, señaló.
El líder tricolor recalcó que Amezcua Bautista, de extracción priista, fue conminado a no participar en la elección 2024, información que,
aseguró, fue compartida con el gobierno estatal; sin embargo, la administración encabezada por Enrique Alfaro Ramírez afirmó en un
comunicado que el PRI no pidió protección de manera formal para el aspirante. Esta semana las autoridades del gobierno de Jalisco  se
reunieron con el dirigente del PRI Jalisco, Antonio Padilla, y con el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del partido en Jalisco, Carlos
Cruz Mendoza, para dar seguimiento a distintos casos del interior. Tras este encuentro, no hubo ninguna solicitud formal al gobierno de
Jalisco por parte del partido pidiendo protección hacia el candidato de Pihuamo o hacia cualquier otro aspirante, señala el texto. Al respecto,
el líder de los priistas exigió nuevamente que se emita y aplique un protocolo de seguridad para los candidatos para poder tener pasos a
seguir ante hechos violentos. Reconoció que la mayoría de los aspirantes no quiere pedir protección de manera formal porque luego
pueden ser acusados de chismosos con el gobierno, por lo que sólo les queda cuidarse por sus propios medios. Tengo miedo porque sé
que esto que estoy diciendo, o la severidad de mis palabras, pueden tener consecuencias, pero es el papel que nos toca, acotó. Insistió en
que si el gobierno estatal hubiera actuado con responsabilidad desde el 15 de enero, cuando hubo un encuentro con partidos para hablar de
cuestiones de seguridad, no hubiera ocurrido el asesinato de Amezcua Bautista o el de Jaime Vera Alaniz, precandidato del Verde
Ecologista de México PVEM a la alcaldía de Mascota que fue asesinado el 1 de febrero en Zapopan. El líder priista aseguró que en esa
reunión afirmó que la viabilidad de las elecciones estaba en riesgo y pidió que se publicara un mapa de riesgos para que la sociedad en
general y los que participaran en el proceso electoral tuvieran claridad de dónde es más peligroso hacer política, pero no hubo respuesta. El
dirigente del tricolor reiteró que, personalmente en dos ocasiones, una de manera presencial y otra vía WhatsApp, informó al secretario
general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, sobre los riesgos de varios candidatos, entre ellos el de Pihuamo. Es lamentable que
pretendan esconderse en las faldas de la burocracia, que justifiquen y que digan que por no haber una solicitud formal no hayan actuado,
aseveró el dirigente tricolor, quien apuntó que la mañana del día del asesinato de Humberto Amezcua, el 15 de marzo, le marcó vía celular
al secretario para comentarle que las condiciones empeoraban en el municipio, pero no hubo respuesta.
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 Denuncian irregularidades en la plataforma del IEPC
El Partido Revolucionario Institucional PRI en Jalisco señaló irregularidades en la plataforma digital del Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana IEPC para inscribir las planillas municipales, lo que generó problemas en la documentación y provocó la cancelación del registro
de varias de sus candidaturas. Antonio Padilla, presidente estatal del organismo político, explicó que pudo haber un error técnico o humano,
causado por los capturistas del organismo electoral, pero que están analizando la ruta jurídica para reponer las planillas canceladas, pues
aún esperan el acta oficial de la Sesión para saber cuáles fueron bajadas. Es increíble que con sus determinaciones pongan en duda la
certeza del proceso electoral y estén atentando de manera directa contra la democracia de Jalisco. El IEPC pretendió implementar un
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Resumen Ejecutivo

sistema electrónico para el registro de la candidatura, el cual no fue suficientemente probado y carece de toda credibilidad, dijo. Esta queja
se une a la de Morena, que acusó que 23 candidaturas municipales de su partido no se registraron en la plataforma.
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 Elementos del Ejército le dan seguridad a la candidata a gobernadora Laura Haro
Desde el lunes de esta semana, elementos del Ejército Mexicano le dan seguridad y acompañan todas las giras de la candidata a
gobernadora de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Laura Haro Ramírez. La propia aspirante al gobierno de Jalisco informó lo
anterior, en una rueda de prensa efectuada en la sede estatal del PRI. Ahí, Laura Haro estuvo acompañada de la secretaria general del
Comité Ejecutivo Nacional CEN del tricolor, Graciela Ortiz, y del presidente del PRI Jalisco, Antonio Padilla, ante quienes señaló que el
gobierno estatal no respondió a su petición de garantizarle su seguridad. Por ello, la seguridad se la otorga el gobierno federal, mediante
elementos del Ejército, refirió. Yo informé de este tema a la autoridad federal y de manera inmediata me localizaron los altos mandos de la
Sedena. Yo les decía que analizaran la condición de riesgo y desafortunadamente la autoridad federal determinó que tu servidora está en
una condición de vulnerabilidad y yo quisiera pensar que no es por cuestiones políticas y que ojalá el estado haga su chamba y
efectivamente, la federación determinó, por medio de la Secretaría de la Defensa Nacional Sedena que me acompañen en el recorrido de
esta gran campaña, elementos f del Ejército Nacional, explicó. La unidad 00075236 con varios soldados se apostó en el estacionamiento
del PRI estatal, durante la realización de la rueda de prensa y salieron del sitio, en cuando la candidata se dirigió en una camioneta a un
foro en el campus del Tec de Monte Trey, en Zapopan. Rechazo mentiras del gobierno Laura Haro lanzó un comunicado vespertino en que
el rechaza categóricamente las mentiras del Gobierno de Jalisco al afirmar de forma irresponsable que no hay indolencia del estado para
atender la situación de seguridad de más de 8 millones de jaliscienses. Haro lamentó la frivolidad y la calumniar para desvirtuar el trabajo
que desde este proyecto integrado por la sociedad civil y los partidos PRI, PAN y PRD. Es importante aclarar al Gobierno del Estado, que su
servidora no solicitaba seguridad como es mi derecho, sino que informaba cada uno de mis recorridos de trabajo mediante oficio, dadas las
condiciones de las muy inseguras carreteras de Jalisco, desde diciembre del 2022 hasta el pasado mes de marzo del 2024, tanto en mi
carácter de Presidenta del Partido Revolucionario Institucional, como de precandidata y ahora candidata al Gobierno de Jalisco. Lamento el
doble discurso utilizado para lavarse las manos políticamente con temas de seguridad, sentenció.
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 Quinto patio
El presidente del PRI Jalisco, Pablo Antonio Padilla Cruz, escribió ayer en X: Después de denunciar públicamente las amenazas y ata ques
contra candidatos del PRI, informé al INEMexico la situación de vulnerabilidad en la que nos encontramos y solicité protección. El INE turnó
el caso al gobierno de Jalisco. Hoy, las autoridades de Jalisco nos notificaron que no aceptan brindarnos protección. No cabe duda, este
gobierno es ineficaz e indolente, a los jaliscienses nos han dejado solos. Pido nuevamente la atención del INEMexico y del GobiernoMX y
hacemos responsables a las autoridades estatales de cualquier ata que a mi persona yo a los candidatos de nuestra coalición. En el
documento oficial de respuesta a su petición, el coordinador del Servicio de Protección Estatal, César Federico Parra Pérez, le dice que, de
acuerdo con el análisis hecho, la solicitud del priísta es improcedente. El tema de la seguridad sigue tensando a candidatos y partidos de
oposición con el gobierno estatal y la mesa de seguridad. v v v Luego de acusar al candidato de Morena a la alcaldía de Guadalajara, José
María Martínez, de que sus propuestas son ocurrencias y de asegurar que el guinda le tiene miedo a los jóvenes, porque no asístirá hoy al
foro en el ITESO en que sí se presentarán las candidatas adversarias, una de ellas, Verónica Delgadillo, aspirante a edil tapatía por
Movimiento Ciudadano, lo retó a debatir. Lo hizo mediante un video subido a redes sociales. El reto que lanzó es casi casi, valga la
metáfora, a dos de tres caídas, sin límite de tiempo y sin réferi. ¿Por qué lo decimos Porque Delgadillo pide que el debate sea cara a cara,
uno a uno, sin herramientas, sin apoyo, sin papeletas, para que podamos contrastar nuestras capacidades, la visión que cada uno tiene, el
proyecto de ciudad frente a las ocurrencias. Hasta anoche, Chema Martínez no había acusado recibo. Ella y él tienen experiencia
legislativa. Resultaría interesante que debatieran, un mano a mano pues. v v v La candidata a la Presidencia de la República, Xóchitl
Gálvez, dialogó con la comunidad universitaria en el CUCEA de la UdeG. Ahí respondió dudas y planteó propuestas. Los estudiantes
mostraron preocupaciones, entre ellas sobre la seguridad. La cuestionaron sobre por qué no se candidateó de manera independiente, y dijo
que estaba orgullosa de representar al PAN, PRI y PRD. Entre sus acompañantes estaban los ex gobernadores panistas de Jalisco Alberto
Cárdenas y Francisco Ramírez Acuña. Gálvez, a la par de recibir porras y hasta el abrazo de un estudiante, también escuchó reclamos al
salir del encuentro. Donde la apapacharon fue con las candidatas a diversos cargos públicos de la coalición, entre ellas la aspirante a la
gubernatura, Laura Haro, quien le refrendó su apoyo. v v v De quienes quieren despachar en palacio de gobierno, Claudia Delgadillo, de
Morena y aliados, presentó en la Canaco su Mega Alianza Agroalimentaria de Jalisco y se reunió con simpatizantes en Tesistán. El equipo
de Pablo Lemus destacó que ha presentado más de 70 propuestas a 45 días de campaña electoral, en temas como seguridad, desarrollo
económico, turismo, salud, gestión integral del agua, infraestructura y movilidad. El periplo de ambos continúa hoy. Nadie afloja el paso,
pues.
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 REPROCHA AL GOBIERNO FALTA DE PROTECCIÓN
 El presidente del PRI Jalisco, Antonio Padilla recriminó al gobierno estatal la negativa de brindar protección a sus candidatos. No cabe
duda, este gobierno es ineficaz e indolente, a los jaliscienses nos han dejado solos. Pido nuevamente la atención del INEMexico y del 
GobiernoMX y hacemos responsables a las autoridades estatales de cualquier ata que a mi persona yo a los candidatos de nuestra
coalición, anotó en redes sociales.
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 El Informador: 2024-04-18

 Desmiente Gobierno estatal falta de protección a presidente de PRI Jalisco
GUADALAJARA. Tras la acusación del presidente del Partido Revolucionario Institucional PRI en Jalisco, Antonio Padilla Cruz, respecto a
que el Gobierno del Estado le negó protección pese a encontrarse en una situación de vulnerabilidad, el secretario de Seguridad Pública
estatal, Juan Bosco Agustín Pacheco Medrando señaló que el líder partidista nunca acreditó estar en peligro. De acuerdo a lo que establece
la Ley del Servicio de Protección para el Estado de Jalisco y sus Municipios, así como su reglamento, se siguieron todos los procesos que la
normativa establece por lo que se llevó a cabo un detallado análisis de riesgo que incluye una valoración jurídica y criminológica, el
solicitante no logró aportar o acreditar evidencias de amenazas o ata ques en contra de su persona, sin embargo, y tomando en
consideración su dicho, esta Secretaría le hizo de conocimiento las alternativas previstas en la ley como mecanismos adicionales para
salvaguardar su seguridad, indicó en un breve comunicado. El funcionario lamentó que el líder partidista esté intentando politizar con el
tema de la seguridad, por lo que hizo un atento llamado a las y los actores públicos que participan en el proceso electoral para que ejerzan
los mecanismos que provee la ley de manera seria y responsable, sin fines políticos. Padilla denunció que informó al Instituto Nacional
Electoral INE sobre su situación y éste derivó el asunto al Gobierno de Jalisco, quien se negó a otorgar la protección pedida. El priista
señaló que insistirá ante el INE y que pedirá la intervención del Gobierno federal para obtener medidas de protección personal.
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 Guardia Nacional dispara a priistas
La mañana de este jueves efectivos de la Guardia Nacional GN dispararon en contra de una camioneta en la que viajaban dos candidatas a
regidoras en Villa Purificación y cuatro militantes del Partido Revolucionario Institucional PRI. Las aspirantes a ediles son Honeida Alvarado
Ramírez y Perla Rosario Gómez Ramírez, mientras que los militantes involucrados son tres mujeres y el chofer de la unidad, quien resultó
herido por dos proyectiles de arma de fuego en una extremidad tras el ata que. De acuerdo con información del Comité Estatal del PRI,
hacia las 10 horas de ayer los elementos de la GN viajaban en cuatro unidades que comenzaron a seguirles, y después, sin razón aparente,
dispararon en contra de la camioneta en la que circulaban. El presidente del PRI Jalisco, Antonio Padilla Cruz, explicó que, debido al
nerviosismo que sintieron quienes se trasladaban en la camioneta al ser seguidos por el convoy federal, no se detuvieron y
sorprendentemente los elementos de la Guardia abrieron fuego contra el vehículo. El líder priista aseguró además que los guardias
nacionales no le marcaron el alto a la camioneta del partido, por lo que esta siguió su camino hasta que los tripulantes fueron víctimas de la
agresión. El chofer de la unidad fue trasladado a Guadalajara para recibir atención médica especializada, pues requiere de una cirugía
reconstructiva, declaró Padilla Cruz. El PRI Jalisco exigió enérgicamente que la Fififiscalía del Estado FE, la Fififiscalía General de la
República FGR y la GN abran una investigación profunda para esclarecer la actuación de los elementos involucrados. Hasta el cierre de
esta edición la GN no había reacciónado a lo informado por el PRI Jalisco. ZMG 2A
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 QUINTO PATIO
La violencia contra candidatos en el proceso electoral provino esta vez de quienes menos se esperaba: de fuerzas de seguridad federales.
Lo decimos porque el PRI Jalisco denunció que seis militantes del partido, entre ellos dos aspirantes a regidoras por Villa Purificación, que
viajaban en una camioneta, fueron atacados ayer con armas de fuego por un convoy de la Guardia Nacional GN. El chofer del vehículo
resultó herido y trasladado a un hospital. No hay detenidos. El PRI Jalisco exigió enérgicamente a las fififiscalías del Estado y General de la
República, y a la propia GN abrir una investigación profunda para esclarecer la actuación de los elementos involucrados, deslindar
responsabilidades, promover medidas penales y disciplinarias y atender a las víctimas. Precisamente el PRI es el que más ha estado
exigiendo proteger a los candidatos y, apunta, desgraciadamente el ata que refleja el absoluto desorden que impera en medio del proceso
electoral, en cuanto a garantizar la seguridad de los aspirantes. Reprobable la agresión. v v v Y mientras lo anterior ocurre en Villa
Purificación, los coaligados partidos PAN, PRI y PRD presentaron un mapa nacional con los focos naranjas y rojos que alertan sobre
posibles hechos de violencia en secciones electorales, el 2 de junio, y demandan acciones preventivas. Aseguran que 29 por ciento de las
secciones electorales del país presentan algún riesgo, ya sea de agresiones hacia los candidatos o a quienes acudan a votar, ante lo cual
demandan que el Estado mexicano actúe de manera oportuna. La información la entregaron al INE, al Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación, y a las secretarías de Defensa Nacional, Marina, y Seguridad y Protección Ciudadana. ¿Y en Jalisco De acuerdo con los
tres partidos, la entidad tiene 3 mil 787 secciones electorales, de las cuales 19.80 por ciento 750 tienen encendidos focos naranja o rojo. Lo
deseable es que los partidos, gobiernos y autoridades electorales dejen de enfrascarse en descalificaciones mutuas sobre las cifras. Basta
de pleitos inútiles. Los ciudadanos quieren confiar en las instituciones y que el 2 de junio transcurra en paz. v v v Ayer hicieron las paces y
las sellaron con un abrazo Pablo Lemus y Laura Haro, ambos candidatos a la gubernatura. El de Movimiento Ciudadano ofreció
personalmente una disculpa a la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, luego de que se encontraran en la Universidad del
Valle de Atemajac, que organizó el Foro Universitario para la gubernatura de Jalisco, en el que los dos participaron. Ante el rector de la casa
de estudios, Francisco Ramírez, la candidata dijo que aceptaba las disculpas, luego de que en el pasado debate Lemus llamara a sus dos
rivales, Laura Haro y Claudia Delgadillo, hijas de Alito, en alusión a Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI. Frente al padre de la
aspirante opositora, Lemus le tomó la mano y le dijo que su declaración fue al calor del debate y que la respetaba mucho. Esto es una fiesta
de la democracia y debe ser en paz, respondió Haro. Solo falta el abrazo de la paz con Delgadillo.

Seccion: Opinion    Autor: NTR Guadalajara
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-05-10/A_4.pdf

 El milenio Guadalajara: 2024-07-02

Pagina 407 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/TRAFICO%20ZMG/2024-04-17/A_6.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/TRAFICO%20ZMG/2024-04-17/A_6.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/TRAFICO%20ZMG/2024-04-17/A_6.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-04-18/6_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-04-18/6_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2024-04-18/6_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-05-10/A_1.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-05-10/A_1.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-05-10/A_1.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-05-10/A_4.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-05-10/A_4.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-05-10/A_4.pdf


Resumen Ejecutivo

 LA TREMENDA CORTE
Que la asamblea del jueves pasado en el PRI estatal dio sorpresas. Una de ellas fue que, por unanimidad, se aprobó la no reelección de
dirigentes de partido. Esto a pesar de que el PRI Jalisco es un aliado de Alejandro Moreno, presidente del PRI nacional y de quien se sabe
que busca la reelección. Actualmente los estatutos del partido impiden la reelección de dirigentes, pero Moreno le está apostando a que en
sus asambleas los estados modifiquen y en la asamblea nacional que se celebra este domingo 7 de julio ocurra lo mismo. Jalisco y sus
militantes dieron la espalda a esta propuesta. Que el senador Clemente Castañeda Movimiento Ciudadano, de plano se levantó del asíento
que ocupaba en el foro Conformación y Reorganización del Poder Judicial, realizado en el CUCEA de la UdeG, y se retiró del lugar.
Castañeda Hoeflich tomó esa decisión porque no estuvo de acuerdo en que Claudia Delgadillo PVEM fuera invitada como diputada a
participar en el foro dedicado a la reforma del Poder Judicial, pero ella dedicara su intervención en la tribuna para denunciar lo que asegura
fue un fraude electoral en su contra, nada que ver con el tema del encuentro. Que en cada proceso electoral hay consultores que pierden y
otros que ganan. De acuerdo a lo que se escucha en los pasíllos de la grilla, Christian Sánchez, Óscar Ábrego y Enrique Toussaint, además
de combinar su papel como asesores en la arena pública, privada y también como analistas políticos, estarían muy cerca de los espacios
del poder en posiciones estratégicas. Ya veremos. Que este 1 de julio, se cumplieron cinco años del inicio del Tratado de Libre Comercio
entre Estados Unidos, México y Canadá , y al que se le vio muy optimista fue al secretario del Trabajo de Jalisco, Marco Valerio Pérez,
quien destacó que lo más valioso del acuerdo fue el Capítulo laboral, que permitió el aumento del salario mínimo, la agenda laboral de
dignificación en el campo y la priorización de la conciliación que evita largos juicios laborales. La joya de la corona son las 350 empresas
altamente exportadoras de Jalisco, y que ninguna de ellas tuvo querellas. _
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 El Mural: 2024-08-25

 CUPULA
A TRES MESES del cambio de gobierno en Jalisco y a dos de que asum a la nueva legislatura en el Congreso estatal, u n tem a com ienza
a inquietar tanto en el cam po com o en las plantas de producción: ¿ahora sí se viene la regulación del agave LA PREGUNTA tiene m
areados a varios, pues existen señales coincidentes que, paradójicamente, vienen de bandos opuestos. Por u n lado, el gobernador Enrique
Alfaro le dejó ese encargo a la próxima bancada de M ovimiento Ciudadano que iniciará funciones legislativas el 1 de octubre. EN LO QUE
fue algo así com o la despedida de Alfaro del sector agropecuario, pidió que el Congreso le entre al tem a y emita una ley para regular el
mercado del agave. Y com o para no hacer m uchas olas, dijo que debía negociarse tanto con tequileros com o con productores. Y
RESULTA QUE uno de los próximos diputados morenistas, Martín Franco Cuevas, trae tam bién el tem a agavero en su agenda. Sin
embargo, falta ver si su enfoque responde a los intereses del sector o a los de la nueva agrupación ligada a la 4T: la Mega Alianza
Agroalimentaria USUALMENTE, este tipo de regulaciones sirven para crear burocracia, buscar soluciones populistas a los fenóm enos del
m ercado y beneficiar intereses políticos, no a los verdaderos involucrados. Pero, bueno, falta por ver dos cosas: la primera, qué propuesta
legislativa se presenta en el Congreso; y la segunda, qué dice de todo esto el gobernador electo, Pablo Lemus.    MUY ACTIVA se ha visto
a la priista Laura Haro en las últimas sem anas dentro de las discusiones torales en la Cámara de Diputados. Se posicionó con vehem encia
en asuntos com o la desaparición de los órganos autónom os y presentó iniciativas contra el m atrim onio infantil que, increíblemente, los m
orenistas rechazaron. EL ASUNTO es que term ina su periodo com o diputada federal y ahora queda la duda de cuál rol jugará desde la
esfera estatal, retom ando las riendas del PRI Jalisco. Para el polarizado am biente que se traen naranjas y guindas, una oposición crítica y
propositiva sería una bocanada de aire fresco.   PARA QUE no se olvide que Lagos de Moreno tam bién existe, la ciudad está de fiesta con
el estreno de su prim er museo. Se trata de u n interesante proyecto cultural e historiográfico, instalado en lo que fue la prim era Casa
Consistorial y posteriorm ente fue tanto cárcel com o palacio municipal. CON ESTA OBRA se despide Tecutli Gómez, quien deja la alcaldía
para irse com o diputado federal emecista. Quien encabezó la inauguración fue idóneam ente Enrique Ibarra, u n apasíonado de la historia.
DATO CURIOSO sobre el nuevo museo: Gómez designó como director al académico Roberto Castelán, u n duro, m uy duro crítico de
Enrique Alfaro.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
Ya se le está haciendo costumbre a Morena decepcionar al respetable. Primero, afirmaron que darían un anuncio crucial ayer en Jalisco con
la presencia de Mario Delgado, dirigente nacional, pero terminaron repitiendo una y otra vez la misma cantaleta del fraude electoral en
Jalisco y Guadalajara. Al final, todo pareció un evento de despedida en Jalisco para Delgado, quien debe trabajar en el proceso para
incorporarse a la Secretaría de Educación Pública en el próximo Gobierno de Claudia Sheinbaum. Entre los apuntes del evento, Claudia
Delgadillo y Mario Delgado coincidieron en que aceptarán los resultados de los Tribunales federales. Pero llamó la atención que mientras el
dirigente nacional no aceptó los resultados de las elecciones por el Gobierno estatal y Guadalajara, sí presumió los triunfos obtenidos por
Morena y aliados en senadurías, diputaciones federales y locales, así como en municipios en Jalisco. ¿Entonces allí no hay fraude o qué
Por cierto, destaca que ayer no asistieron al evento el senador Carlos Lomelí ni la senadora Rocío Corona, casi ningún legislador federal,
nadie del Partido Verde, ni Sergio Chávez. QQQ Después de la derrota llegó la solidaridad, aunque sin mayor causa. Estamos hablando de
los diputados federales de oposición: los del PAN, PRI y MC van a hacerles el vacío a los de Morena, el Verde y el PT. Después de la
aprobación de la reforma judicial en las dos Cámaras federales y también en la mayoría necesaria de los Congresos estatales, se convocó a
una sesión del pleno de la Cámara de Diputados para este viernes. ¿La razón Avalar que la reforma pase al Gobierno federal para su
publicación y entrada en vigor. Los morenistas de Jalisco viajaron desde ayer en la tarde y en la noche a la Ciudad de México. Y los de la
oposición no estarán presentes. No es su fiesta. QQQ Nos cuentan que desde el PRI Jalisco salió un mensaje contundente por parte de su
presidenta, Laura Haro, quien se manifestó contra la reforma al Poder Judicial. Acompañada de priistas, estudiantes de Derecho y
representantes del Poder Judicial Federal, aseguró que irán hasta las últimas instancias internacionales para dar marcha atrás a la iniciativa
recién aprobada. También arremetió contra Movimiento Ciudadano no solamente por el senador ilusionista Daniel Barreda, sino por no
haberse sumado a la coalición, dejando en claro que bajo ese escenario no se hubiera concretado el golpe al Poder Judicial
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Resumen Ejecutivo

 El Diario de Guadalajara: 2024-09-24

 QUINTO PATIO
La promoción del quinto informe del gobernador Enrique Alfaro Ramírez se extendió hasta los primeros meses de 2024, y paró justo cuando
inició la campaña electoral; y, para decir que Primero Jalisco eeeeey, ajá como era el eslogan, se usó el contrato que tiene la estatal
Secretaría de Turismo con el piloto de automovilismo Checo Pérez. Grabaron un spot que dijeron era para promocionar la parte turística de
Jalisco y terminó siendo para hablar de obra pública solamente. Más allá de esto, solamente la difusión de ese spot de 30 segundos, costó
1.25 millones de pesos, cantidad adicional a los 13 que se le pagaron a Checo Pérez para que le ponga a su casco la leyenda Jalisco, en la
parte inferior frontal, en un lugar donde nadie, absolutamente nadie, puede verla durante las carreras. Si de por sí el eslogan Primero
Jalisco empieza con pri, recordando al ex partidazo PRI. Pero, bueno, caquien, pues los políticos suelen no dejar las prácticas de su pasado
v v v Los y las alcaldesas metropolitanos que están por tomar posesión en sus respectivos ayuntamientos tendrán, entre los problemas por
resolver, uno con referencias visuales y mal olientes: la basura. Todos los hogares, tiendas, empresas, fábricas, plazas, oficinas,
dependencias públicas generan diario toneladas de residuos. Los visualizamos en los botes y bolsas, esparcidos aquí y allá, y resentimos
su pestilencia cuando tienen días sin que pase un camión recolector. Y eso está ocurriendo en colonias y municipios del área urbana
tapatía. Recolectarlos es solo un cachete del problema. Verónica Delgadillo, alcaldesa electa de Guadalajara, ya dijo que no renovará en
diciembre la concesión a la empresa Caabsa; Sergio Chávez, en Tonalá, sabe de los estragos que ha ocasionado el deficiente servicio de la
concesionaria y en abril de 2025 le dirá bye; el saliente gobierno de El Salto suspendió el contrato de concesión a Eco 5 Recolección, filial
de Caabsa, y ayer empleados tiraron de nuevo basura frente al ayuntamiento, problema que heredará la edil electa María Elena Farías; y en
Tlajomulco, Quirino Velázquez prometió en campaña una nueva estrategia de recolección de basura. Literalmente: les aguardan toneladas
de desechos a los ediles entrantes. Que mínimo consigan una efigie de san Martín de Porres, patrono de la limpieza pública. v v v En la
Cámara de Diputados continúan los reacomodos en las fracciones parlamentarias. La mesa directiva recibió oficios de ocho diputadas y
diputados en los que manifiestan su deseo de pertenecer a los grupos parlamentarios de Morena y del Partido del Trabajo PT, a partir de
esta fecha. Uno de ellos es el ex presidente estatal en Jalisco del PRI Francisco Javier Guízar Macías, quien deja Morena y se suma al
grupo del PT. Es el tercer partido al que se integra en su carrera política. Por cierto, ¿cuántos ex presidentes y ex secretarios generales del
PRI Jalisco acabaron dejando al tricolor para irse a la oposición y seguir, hasta ahora, pegados al erario A ver, sa quen cuentas y nombres.
v v v Que solo falta una semana para que sea el relevo en la Presidencia de la República. Que ya se va el de Macuspana y llega la oriunda
de la Ciudad de México

Seccion: Opinion    Autor: NTR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Diario%20de%20Guadalajara/2024-09-24/A_4.pdf

 El Informador: 2024-10-14

 ALLÁ EN LA FUENTE
José Manuel Romo, el secretario general del Gobierno de Guadalajara, se ha convertido en acompañante permanente de la presidenta
Verónica Delgadillo. No es que sea marca personal al estilo futbolero, sino que aparentemente la alcaldesa le tiene mucha confianza y le
consulta sobre temas de coyuntura, lo que está manejándose en los medios de comunicación y la pertinencia de abordar temas públicos o
no manejar ninguno. A cierta distancia y con discreción, el ex coordinador de Movimiento Ciudadano está presto al auxilio de la presidenta y
la acompaña a la mayoría de los eventos por lo que se ofrezca. Veremos si esta práctica es de larga duración. QQQ Dura crítica lanza la
presidenta del PRI Jalisco a los otros partidos de la oposición. Laura Haro Ramírez criticó despectivamente que los senadores de Acción
Nacional y de Movimiento Ciudadano, hayan decidido no presentarse y votar en contra de la tómbola que hicieron en el Senado los partidos
Morena, PT y el Verde, para definir la elección de 464 magistrados de distrito y 386 jueces federales el año entrante. Los priístas sí
acudieron y manifestaron su voto en contra. Además de que advierte un enorme riesgo para la administración de la justicia, les recordó a los
integrantes del partido naranja que no se unieron al bloque opositor antes de las elecciones, y que sus votos hubieran evitado la aprobación
de la reforma judicial. ¡Ups... ¿Le van a contestar algo QQQ ¡Hasta Lupillo Rivera estuvo en Tla quepa que para el festejo El municipio
festejó su sexto año como pueblo mágico bueno, las 44 manzanas del centro histórico tla quepa quense que recibieron el reconocimiento
por parte del gobierno federal justo cuando iniciaba el sexenio obradorista y cuando la Secretaría de Turismo de la federación anuló los
apoyos presupuestales para los pueblos mágicos. El evento fue encabezado por la presidenta municipal Laura Imelda Pérez Segura y en
los discursos y festejos no hubo ninguna mención para María Elena Limón, la expresidenta que gestionó el nombramiento de Pueblo
Mágico ni modo, nada es eterno en el mundo.
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 MI PECHO NO ES BODEGA
El presidente municipal de Tlajomulco, Quirino Velázquez, mostró un gran poder de convocatoria al instalar el Consejo Económico y Social
del municipio convocando a 37 directivos o dueños de grandes empresas, que acudieron al llamado del alcalde y acordaron con él una serie
de acciones en favor del desarrollo del municipio. De entrada, el equipo de gobierno mantendrá comunicación permanente con los
empresarios para dar seguimiento a las acciones y proyectos que surjan del Consejo; además, se creará un espacio consultivo para que
tanto los directivos como las autoridades garanticen una agenda de trabajo y seguimiento a actividades y finalmente, los proyectos que se
determine impulsar quedarán establecidos en mecanismos legales que les garanticen continuidad y operación. REGRESÓ CHEMA
MARTÍNEZ Después de dos meses de haberse instalado el gobierno municipal de Guadalajara, José María Chema Martínez, excandidato a
la presidencia municipal tapatía, se presentó en la sesión del pleno del Ayuntamiento de ayer y rindió protesta como regidor. Su espacio no
había sido ocupado, pero después de un tiempo de reflexión y muchas negociaciones, incluidos acuerdos con la cúpula nacional de
Morena, se integra al cargo, dijo, para defender los intereses de los tapatíos en condiciones más vulnerables. En sus propias palabras, se
enfocará en atender al Oriente de Guadalajara y en darle seguimiento a las medidas de prevención y atención a la inseguridad. Con su
regreso a la vida pública, también toma la coordinación de la fracción de regidores de Morena y naturalmente, roba los reflectores
mediáticos. MÁS EXIGENTE QUE EL MISMO LEMUS La presidenta del PRI Jalisco, Laura Haro Ramírez, sorprendió al presentar una
exigencia mayor a la que hizo el mismo gobernador electo Pablo Lemus. Resulta que la dirigente priísta y excandidata a la gubernatura, fue
a la Ciudad de México acompañada por los diputados estatales del PRI y se reunió con el coordinador de diputados priístas en la Cámara
Baja, para manifestar públicamente su exigencia de que en el Presupuesto de Egresos de la Federación se reasígnen 10 mil millones de
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Resumen Ejecutivo

pesos adicionales para el Estado de Jalisco. Su demanda se presentó un día después que Pablo Lemus había tenido reuniones con
diputados federales de Morena y pidió una reasignación de 8 mil millones de pesos. Claro que, si las palabras se convirtieran en
presupuesto, pues las cosas serían diferentes.
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 CUPULA
TARDE, pero seguro, apenas ayer develaron el retrato de Jo rg e A ristóteles Sandoval Díaz en el salón de ex gobernadores de Palacio de
Gobierno. Por alguna extraña razón, la adm inistración de E nrique Alfaro postergó ¡seis años el cerem onioso acto e hizo que el autor de la
pintura guardara el cuadro todo el sexenio. LA OBRA remarca proyectos insignia del último m an datario priista com o la Línea 3 del T ren
Ligero  a u n que fue inaugurada en el periodo de Alfaro, Lunaria, una pelota de béisbol con elem entos de la com unidad wixárika y hasta u
n árbol por a quello de los asuntos ambientalistas. HABRÁ QUE VER si el retrato de Alfaro es colocado pronto en el m ismo recinto de los
que fueron y ya se fueron... o si le aplican la m ism a receta de tenerlo em bodegado seis años... ¡o más    VOLANDO m uy m uy alto andan
en el PRI Jalisco, donde los ánim os por la tom a de posesión de Pablo Lemus com o gobernador son grandes, inclusive, a veces parece
que m ás que en el emecismo. YA HABÍA quedado en evidencia el pacto que traen los com andados por Laura Haro, pues para ser u n
partido pequeño se sacaron la lotería en el reparto de posiciones dentro del Congreso jalisciense y hasta consiguieron entrar en las nóm
inas del estado y de Guadalajara. EL IDILIO se intensificó esta semana, cuando Lemus aprovechó su visita a la CDMX para reunirse con
Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, y de paso acudió a la sede nacional del PRI. Hoy, A lejandro Alito M oreno le regresará la
cortesía en una visita a G uadalajara con el pretexto de u na capacitación partidista, en víspera de la asunción del nuevo gobernador. NI
QUIÉN se acuerde de cuando Alito andaba súper crítico con los naranjas y sus candidatos.    SUENA bien que el secretario de Seguridad,
O m ar G arcía H arfuch, esté en Culiacán, en donde perm anecerá por tiem po indefinido para cambiar la estrategia en contra de la n a rco
g u erra que ha tenido bajo fuego a todo Sinaloa. HAY QUE SEGUIR con atención las nuevas tareas en espera de que garanticen
condiciones de seguridad y que perm itan reactivar la activ id ad económ ica y ed u cativ a en la entidad. Por lo pronto, el anuncio del m
egadecom iso de fen tan ilo parece m arcar una pauta de algunas de las acciones que pretenden realizar para desactivar operaciones de g
ru p o s crim inales. AHORA BIEN, seguram ente en otras entidades están esperando el m ism o auxilio pues un día si y al otro tam bién hay
ejecuciones en Celaya y m unicipios aledaños, acaba de ocurrir u n asesinato múltiple en C ancón y ayer m ismo ejecutaron a u n presunto
lavador del CJNG en u n restaurante ubicado en u na céntrica plaza de Polanco en la CDMX. ESO SIN m encionar lo que viene ocurriendo
desde hace m eses en Chiapas, G uerrero y M ichoacán Y, por supuesto, aquí en Jalisco. OBVIAMENTE que García Harfuch no puede
multiplicarse y estar en todas partes, pero sí puede establecer pautas para replicar las estrategias exitosas y no insistir con las que no h an
dado resultado. Resultados, no abrazos.
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 ALLÁ EN LA FUENTE
En la pasada administración se prometió que entre abril y mayo de este año se inauguraría el proyecto, pero la Línea 4 del Tren Ligero
iniciará operaciones hasta noviembre próximo, confirmó Pablo Lemus. ¿Quién es el culpable El retraso es responsabilidad de la
constructora. Por ese motivo, el Gobierno enviará un comunicado al Congreso de Jalisco para diferir la obligatoriedad del pago del subsidio
de la tarifa de este transporte, de mayo a noviembre próximos. Los costos de este tipo de retrasos siempre son absorbidos por el Gobierno,
pero en esta ocasión será la empresa MotaEngil la que pague varios millones de pesos. ¿Qué tal  QQQ ¡Revise su cochera o debajo de su
puerta Nos cuentan que están llegando notificaciones de fotomultas a los conductores que han excedido los límites de velocidad en los
últimos meses. El tema es importante, con la intención de que aprovechen los descuentos por pronto pago. Pero hay una alerta: tras
algunas denuncias y una investigación, se detectó a funcionarios administrativos de la Secretaría de Seguridad de Jalisco que
presuntamente están coludidos con coyotes, de esos que ofrecen la desaparición de las multas viales en la metrópoli, con un pago menor
por parte de los infractores. En ese negocio se relacionan funcionarios públicos y los gestores. Incluso, hay denuncias presentadas ante la
Fififiscalía Anticorrupción. La recomendación para la población es que evite los mensajes que circulan por internet, en donde se ofrecen
descuentos o la desaparición de esas multas.  QQQ Al PRI Jalisco le vino como anillo al dedo la celebración de su 96 aniversario como
partido. Ayer, la explanada del edificio en Calzada del Campesino lució abarrotada por la militancia, que se dio cita para celebrar casi un
siglo de historia. La presidenta Laura Haro, con un enérgico mensaje, llamó a las bases a defender con orgullo al instituto político,
resaltando que no son un partido de ocasión, sino el partido de la nación. Y que el sello priista no lo tiene nadie en México. Además,
lanzaron la campaña Hecho por el PRI, que enumera las obras del tricolor en Jalisco. ¿Será que viene un segundo aire para los
comandados por Laura Haro

Seccion: Ideas    Autor: EL INFORMADOR
Ir al PDF Ir a la Imagen Link: https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-03-07/2_A.pdf

Pagina 410 / 410

https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2024-11-29/A_2.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2024-11-29/A_2.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/antena%20noticias/2024-11-29/A_2.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-12-05/A_8.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-12-05/A_8.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Mural/2024-12-05/A_8.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-03-07/2_A.pdf
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-03-07/2_A.pdf.jpg
https://www.gaimpresos.com//Periodicos/El%20Informador/2025-03-07/2_A.pdf

